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ЧАСТЬ 1




Люди постарше еще помнят, как их учили науке о "трех источниках" и "трех составных частях" марксизма. У нашего преступного режима один "источник" и одна "составная часть" - это КГБ. Все остальные "части" лишь мишура для украшения этого монстра.
Как все это начиналось.
В 1982 году нашим царем стал Андропов. До этого у власти 65 лет были партаппаратчики. Ни военных, ни чекистов к "рулю" даже близко никогда не подпускали. Их даже в Политбюро вводили неохотно и только за особые "заслуги". И вдруг Андропов стал сначала Секретарем ЦК, а после смерти Брежнева - и Генеральным.
Конечно, государственный аппарат всегда был единым, но "силовики" занимались только своим ведомством, "хозяйственники" своим. А общее руководство было у партийцев.
Отобрать у них монополию на власть было под силу только чекистам. Партия хорошо понимала, какого страшного зверя она держит на цепи, как сторожевого пса. Но обойтись без него коммунисты никак не могли. Хрущев попробовал резко сократить и ослабить "органы" - сразу начались восстания и бунты. Сначала в "братских странах", потом и у нас (Новочеркасск). Интеллигенция тоже не оценила этот подарок партии, начались шатания и брожения - вплоть до абстракционизма! Пришлось срочно укреплять КГБ…
При Брежневе чекисты постепенно восстановили свою мощь до прежних размеров. Леонид Ильич никогда никому не мешал, как английская королева…
Был только один способ держать чекистского монстра в узде. Из всех наших правителей удалось это сделать только товарищу Сталину.
А именно:
1.Нужно самому стать реальным начальником НКВД, ежедневно во все вникать и следить за работой всех подразделений.
2. Нужно периодически проводить "ротацию кадров", отстреливать время от времени всю чекистскую верхушку.
А если этого не делать, то лучше плюнуть на все и отдать чекистам всю власть, а самому печатать "воспоминания" и получать ордена…
Так, еще при жизни Брежнева произошел "ползучий переворот", которого никто не заметил.
Народу было все равно, партийцам по большому счету тоже, поскольку "необоснованные репрессии" для номенклатуры были в далеком прошлом. Правда, была небольшая волна арестов по делам о коррупции (Минрыбпром, Грузия и т.д.). Но чекисты вовсе не собирались "искоренять зло", сажать и стрелять тысячами. Нужно было только припугнуть номенклатуру, чтобы партийцы поняли, кто теперь главный. "Держать на крючке", так это всегда называлось у чекистов…
В чем заключена сила "органов".
Разумеется, их сила не в застенках и казематах. Даже при Сталине не это было главным, а сбор информации - всеми способами и обо всех! Сбор, обработка - и применение.
Когда в Португалии свергли диктаторский режим и победила демократия, один журналист заглянул в штаб-квартиру тайной полиции. Он думал увидеть там какую-нибудь мощную аппаратуру для подслушивания, компьютеры и т.д. Не было ничего такого.
Была только старая, дедовская картотека - стеллажи с папками. Зато на всех жителей Португалии старше 15 лет! Журналист заглянул в свое досье. Больше всего его поразила не степень осведомленности "органов", а то, что он обнаружил там несколько доносов от людей, которых считал своими друзьями…
Собирается не только компрометирующая информация - годится любая. Симпатии, антипатии, что человек любит, чего боится - так можно подобрать "ключи" к любому.
Еще при Хрущеве появился строжайший запрет на слежку за партноменклатурой. Запрещалась вербовка начальников. Если стукач становился руководителем, его были обязаны исключить из числа агентов… Нужно ли говорить, что этот декрет чекистами никогда не выполнялся! И в первую очередь их интересовали не разговоры среди интеллигентов, а все, что происходит на вершинах власти. Партноменклатура прекрасно знала, что ее просвечивают как на рентгене, но ничего не могла поделать. А если принять во внимание тотальную коррумпированность правящей элиты во времена Брежнева, то понятно, почему следующим Генеральным Секретарем стал Юрий Андропов. В его лице к власти пришла очень мощная организация - и после смерти Андропова ничего не могло измениться.
Не стану утверждать, что Черненко и Горбачев были из числа агентов КГБ, скорее всего все было не так грубо и примитивно. Хотя и на этот счет есть свидетельства. Особенно на Черненко, который вообще начинал свою карьеру на погранзаставе. А когда Леонид Ильич был во время террора конца 30-х годов поставлен секретарем обкома в Днепропетровске, там был такой ответственный за приведение в исполнение приговоров по фамилии Черненко, но тот ли самый, точно не известно. Палачи всегда старались держаться в тени… Некоторые историки (В.Соловьев и Е.Клепикова) считают, что это был именно Константин Устинович, во всяком случае, в его официальной биографии есть подозрительный разрыв после 1933 года. Впрочем, на самом деле это неважно, поскольку все исследователи сходятся на том, что избрание умирающего Черненко Генеральным секретарем никоим образом не помешало андроповскому клану держать всю власть в своих руках… Теми же историками были опубликованы указания на стукачество Михаила Сергеевича во время его обучения на юридическом факультете МГУ (есть свидетельства однокурсников). Примерно указывалось, на чем его могли бы вербануть - скрыл в своей биографии, что был некоторое время на оккупированной территории. Криминалом это не было, но в то время на ответственный факультет с таким пятном бы не взяли. Мой отец тоже побывал в оккупации. И хотя он попал в действующую армию из партизанского отряда, к нему на фронте был приставлен персональный стукач - не перебежал бы к немцам! Агент потом сам признался в своем задании…
Все это неважно, на юрфаке никого стукачеством не удивишь. Общеизвестно, что юрфаки - это кузница кадров для "органов" (не в обиду честным юристам будь сказано). Несомненно одно - это принадлежность Горбачева к андроповскому клану, что он и не скрывал никогда, гордился даже! Как он попал в этот клан, все знают - они с Андроповым земляки, товарищ Андропов каждый год ездил подлечиться в санатории к себе на родину, на Ставрополье…
Тут мы подходим к другой деликатной теме…
КГБ в авангарде борьбы за перестройку.
Эту тему надо начинать даже не с Андропова, а страшно сказать - c самого Берии. Личность малосимпатичная, конечно. Но из него такого вурдалака сделали, что хочется сказать несколько слов в его защиту. Во-первых, на него напрасно повесили все так называемые "необоснованные репрессии". В терроре 30-х годов Берия участвовал, но только у себя на Кавказе. Начальником НКВД он стал только в конце 1938 года, когда террор уже кончался. Берия мало кого на этом посту посадил, наоборот, несколько тысяч человек выпустил… Если хотите знать, в массовом терроре другие были замешаны гораздо
больше него. Например, все члены тогдашнего Политбюро, включая Никиту Сергеевича! А что Берию обвиняли в послевоенных репрессиях, это такой бред, что не хочется на нем даже останавливаться. Если кто не знает, Берия был в 1945 году от руководства спецслужбами отстранен - его переключили на создание атомной бомбы. Так называемое "дело врачей" было в конечном счете направлено против него. Все знают, что это было первое дело, с которого начались разоблачения фальсификаций и реабилитация арестованных. Хрущев сообщал в своих воспоминаниях, что после смерти Сталина правящая верхушка целый месяц спорила, что делать с арестованными врачами. Но он забыл упомянуть, что это Берия
боролся за реабилитацию - против всего Политбюро! И настоял на своем, что его, в конечном счете, и сгубило. Верхушка испугалась его силы и сплотилась против него. Вскоре Берия был арестован, тут на него и повесили всех собак…
Среди бредовых обвинений в шпионаже и прочем были и вполне правдивые, как потом оказалось. Например, усматривали у него еретические для 1953 года либеральные взгляды, как на внутреннюю политику, так и на международные дела. Не имеет смысла разбирать эту ересь подробно, Хрущев в этом либерализме позднее ушел гораздо дальше… Но первым все же был чекист Берия!
Хрущевскую "оттепель" мы пропустим, о ней все знают… Дальше был Брежневский "застой". Казалось, он будет длиться вечно. Но тут появился Андропов!
Тут есть некоторая давно замеченная закономерность. В тоталитарном обществе именно спецслужбы наиболее подвержены к уклонению от генеральной линии партии. Чекисты слишком много знали о реальном положении дел в обществе и за рубежом, поэтому официальная пропаганда, которой даже партийная верхушка отчасти подвержена - для них была как с гуся вода, грубо говоря.
Во-вторых, только чекисты в нашей стране могли свободно читать запрещенную литературу - и широко пользовались этой привилегией. Они могли сильно не любить Солженицына, но знали, что он пишет правду… Но все же главный фактор, натолкнувший нашу правящую элиту на необходимость перемен - это безнадежное отставание советской экономики от западной.
Беда для них была в том, что они отчетливо видели тупик, но не видели выхода. Только этим можно объяснить их судорожные метания - от нелепых попыток Андропова подтянуть дисциплинку до борьбы с пьянством и так называемую перестройку Горбачева…
Победа сил демократии.
Здесь нужно подчеркнуть, что сам Андропов был категорически против не то что демократии - против малейших послаблений либеральной интеллигенции! Он хотел только экономическую реформу. Притом не слишком далеко идущую, отнюдь не полный капитализм.
Перестать планировать все до последнего гвоздя, расширить права предприятий, передать некоторые полномочия в экономике республикам и областям… Что-то наподобие Венгрии, одним словом.
Весь андроповский клан первоначально хотел того же. Но оказалось, что для громадной советской империи такая "модель социализма" не срабатывает. Тем более что сторонники перемен были только в центральном руководстве, а на местах сидели дубовые партократы, которые ничего менять не хотели (и были по-своему правы)…
Логика борьбы с дубовой партократией и привела к "перестройке", т.е. к "демократизации и гласности".
Во времена Горбачева в правящей элите появился раскол, который все время увеличивался. Одна часть номенклатуры хотела вернуть страну в сталинские времена, другая сделала ставку на тот "капитализм", который мы сейчас имеем (вернее сказать, который нас имеет).
Здесь предлагается гипотеза, которую трудно доказать, но которая многое объясняет: руководство КГБ сделало ставку на победу ельцинской демократии и развал СССР.
Отсюда и взялось позорное поражение ГКЧП в августе 1991 года. Участие Крючкова в путче, даже в главной роли, ничего не означает и было его личным делом. Известно, что ленинградское КГБ заняло тогда нейтрально-выжидательную позицию. Но и в Москве кэгабэшники ничего не сделали для победы путча. Это был откровенный саботаж. Ладно, не было арестов. Но ведь даже телефоны не отключили!
Язов честно привел свои танки и расставил их по всей Москве. Как известно, пригодились они только на то, чтобы Ельцин забрался на один из них и произнес речь. Это и был конец путча… Солдаты срочной службы не годятся, чтобы убивать безоружных сограждан, для этого нужны профессионалы из спецназа. Да и убивать никого не понадобилось бы, если бы еще в ночь на 19 августа прошли превентивные аресты. Почему не арестовали Ельцина? Если отсеять всю шелуху, которую развели на эту тему, то суть сводится к одному - Крючков считал, что с ним удастся договориться.
Допустим, председатель КГБ товарищ Крючков был идиотом. Но ведь в серьезной организации у каждого дурака-начальника найдутся помощники и заместители, которые подскажут, что надо делать!
Есть несколько версий, почему КГБ во время путча ничего не делал.
1. Версия самого Крючкова (из его мемуаров):
Чекистов погубило их благородство, стремление избежать насилия и кровопролития. Стали вдруг сторонниками учения Ганди или что-то вроде этого… Эту версию мы разбирать не будем.
2. Версия демократов: система совсем прогнила, оттого режим и рухнул без всякого сопротивления. В мировой истории такие случаи были, когда тоталитарный режим рассыпался, практически не сопротивляясь. Но только если против него восставал чуть ли не весь народ! Такого в августе 1991 года явно не было, можно было отойти от Белого Дома на 100 метров и увидеть толпы прохожих, которым было наплевать и на ГКЧП, и на демократию… Демократы сами признаются, что победили с весьма незначительными силами.
3. Оригинальную версию предложил в своей книге Г. Урушадзе (пресс-секретарь супруги В.В. Путина):
Крючков только прикидывался монстром, а на самом деле он специально так организовал путч, чтобы дело кончилось полной победой демократических сил во главе с Ельциным. А потом отсидел больше года в тюрьме…
Если оставить этот и тому подобный бред в покое, то остается лишь одна версия: Крючков лишь воображал себя начальником КГБ, а в действительности этой организацией руководили совсем другие люди - и они сделали ставку на ельцинскую демократию.
Несколько слов о товарище Крючкове.
Личность довольно серая, вдобавок и трус (он первый во всем раскаялся и вывернулся наизнанку), все же ключевой фигурой в ГКЧП был он - просто по должности.
Крючков всю жизнь был адъютантом при Андропове, еще начиная с событий 1956 года в Венгрии, когда Андропов был послом, а Крючков секретарем посольства. Потом Андропов забрал его с собой в ЦК, потом в КГБ… Крючков всегда был только исполнителем, если у него и была способность к самостоятельным решениям, то давно атрофировалась. Даже когда его поставили начальником внешней разведки - казалось бы, вполне самостоятельная должность! Но нет, Калугин свидетельствует, что Крючков и тут остался тенью Андропова, звонил и спрашивал указаний по малейшему поводу. Это можно объяснить только тем, что Андропов хотел полностью держать разведку в своих руках - по каким-то своим соображениям.
Андропов тоже был в КГБ инородным телом, пришел в органы из недр партаппарата. Но за 15 лет руководства он стал среди чекистов своим - и полностью подчинил себе эту непростую организацию.
У Крючкова на это были только три года, притом как личность он совершенно несопоставим с Андроповым…
В 1996 году Крючков опубликовал свои мемуары. Это чисто пропагандистская, насквозь лживая книга. Но как известно, любой текст всегда дает информацию об авторе, хочет он того или нет.
Перед нами предстает человек весьма ограниченный и сталинист до мозга костей. У него, например, Советский Союз погиб из-за происков мирового империализма и агентов ЦРУ Яковлева и Шеварднадзе…
Вот такому динозавру наш великий демократ Горбачев доверил осенью 1988 года самый ответственный пост.
Бойцы невидимого фронта.
Уже писали о том, что во время выборов президента России в 1991 году правящий режим даже не пытался как-то помешать избранию Ельцина. Было несколько кандидатов-коммунистов, но почему-то органы не догадались подбросить еще парочку ярых демократов, чтобы разбить голоса. Да мало ли было в арсенале КГБ грязных приемчиков! Нет, дали Ельцину устроить триумфальное шествие и победу в первом туре. Партаппарат пытался что-то сделать, но без помощи органов он был бессилен…
Поддержку Ельцину со стороны КГБ можно предположить еще годом раньше, когда в 1990 году он стал Председателем Верховного Совета России. Как известно, демократов там была только третья часть, но Ельцин как-то сумел получить половину голосов. Объясняют это так: Ельцина поддержала наиболее здравомыслящая часть партноменклатуры. Это отчасти верно, тем более что Ельцин и сам бывший аппаратчик.
Не учитывается только один нюанс: кроме явного деления на фракции, среди депутатов было еще тайное подразделение стукачей - во всех фракциях. И было их тоже третья часть депутатов!
Эту цифру придумал не я, ее публично назвал один из руководителей ФСК России. Когда после победы демократии стали поднимать вопрос о том, что надо бы опубликовать списки агентов КГБ, тот ответил: "Вы хотите, чтобы все узнали, сколько агентов в руководстве демдвижения? Да среди вас, депутатов, их третья часть!"
Цифра эта выглядит вполне реалистично. В тех бывших соц.странах, где пошли на разоблачение агентов спецслужб, их оказалось буквально миллионы человек. После августа 1991 года некоторым демократам удалось побывать в архивах КГБ. Они свидетельствуют: в одном Ленинграде агентов было больше 50 тысяч. Почти сплошь стучали священники всех конфессий. В армии стучал в особый отдел каждый третий офицер. Много агентов было среди дессиденствующей интеллигенции. Среди других категорий граждан стукачей было меньше, но они были в каждом цеху и в каждом отделе…
В годы застоя вся эта миллионная армия только писала доносы, но когда началась перестройка, она зашевелилась и пришла в движение.
Много писали о том, что общество "Память" или ЛДПР были созданы КГБ. Но если писать всю правду, то все без исключения партии, движения и фронты создавались при активном участии чекистов и их агентуры. Любых направлений, от фашистов до демократов!
У основателей какой-нибудь партии могли быть самые чистые намерения. Но записаться к ним мог любой, поскольку проверить его было невозможно - спецслужбы у партии не было. Дальше учредительный съезд, выборы руководства - и КГБ может влиять через свою агентуру на политику данной партии…
Я был свидетелем того, как проходил Учредительный съезд Ленинградского Народного Фронта в 1989 году. Была попытка создать из массы мелких "неформальных групп" что-то вроде партии. Норма была установлена такая: два депутата от группы, если группа не меньше трех человек. Любые два стукача могли позвать третьего, оформить протокол о "выборах депутатов" и идти на съезд! Что и делалось, видел такие "протоколы"… А у некоторых демократов были трудности, на съезд их не пустили. (Охрана на съезде была суровая. За меня не беспокойтесь, мне удалось прорваться…). Примерно так же проходило создание и всех остальных партий.
Но все же на съезд любой партии при большом желании мог попасть каждый. А вот зарегистрироваться кандидатом в депутаты уже могли не все. Особенно гнусно проходили выборы 1989 года на Съезд депутатов СССР.
Партаппарат перестраховался и установил такую сложную систему избирательных собраний и комиссий, что мышь не могла проскочить без согласия на то аппарата и органов…
Такое в истории России уже было. Царская охранка использовала многоступенчатый характер выборов в Гос. Думу, чтобы проводить в депутаты своих агентов. Так сделал свою карьеру знаменитый большевик Малиновский. Он был ярким оратором, так поливал с думской трибуны самодержавие, что новый шеф жандармов пришел в ужас, когда узнал, что все это вытворяет их же агент. И предложил ему немедленно убираться из страны… Вам никого этот провокатор не напоминает?
Выборы на Съезд депутатов России в 1990 году были уже прямыми и почти демократическими. Но к тому времени уже были созданы новые фильтры - Координационные Советы фронтов и движений. Когда там утверждали кандидатов, свара была страшная…
Как известно, все лидеры демдвижения вышли из числа депутатов того или иного уровня.
Феномен Собчака.
Всегда стараюсь избегать публичных разоблачений даже тех провокаторов, в которых вполне уверен. А вдруг ошибаюсь, может у него просто характер такой! Агента спецслужб может разоблачить только другая спецслужба. Разве что сам признается, что с ними случается крайне редко.
Мне за всю мою политическую жизнь намекнули на свое стукачество только двое. Одному, еще до перестройки, стало меня жаль, что ли - "Вот ты болтаешь, а откуда ты знаешь, что я не стукач!" И точно, оказался стукачом, меня потом забрали в КГБ и зачитывали донос, который только он мог написать (это была профилактика, получил "официальное предостережение"). Другой деятель, в "неформальной группе", принял меня за своего - и хотел, чтобы я ему не мешал. "Вот телефон Коршунова, позвони ему, там все узнаешь!" Этот Коршунов был тогда известным в Ленинграде кагэбешником, главным по вопросам культуры и по борьбе с диссидентами. Когда настала демократия, Собчак доверил ему управление Петроградским районом (несмотря на все вопли городской интеллигенции). Оказалось, что на самом деле его фамилия Кошелев. Символическая метаморфоза для чекиста - был коршуном, стал кошельком (его потом выгнали за воровство)…
Эти два стукача, о которых мне точно известно, были мелкой шушерой - депутатом ни один из них не стал. Другое дело - Анатолий Собчак. Слишком значительная фигура в истории страны, чтобы о нем промолчать!
Про его пламенные речи на Съезде народных депутатов все знают. Напомню только один эпизод. Николай Рыжков, бывший премьер СССР, пишет в своих мемуарах о деле АНТа. Был такой знаменитый кооператив, который будто бы пытался тайно продать за границу танки. Этот "кооператив" был создан чекистами (возглавил его сотрудник КГБ). Рыжков выдал им разрешение на вывоз из страны "отходов".
Шум поднял знаменитый коммунист Полозков, тогда он был секретарем Краснодарского обкома: "В Новороссийском порту стоит эшелон с танками, хотят вывозить!" Хотя на самом деле никакой опасности не было, таможня в то время без разрешения Кремля не пропустила бы даже один патрон. А ударил во все колокола депутат Собчак, которому Горбачев дал выступить на Съезде вне очереди… Рыжков считает, что вся эта история была провокацией против него. Михаил Сергеевич хотел видеть на посту премьера менее значительную и более управляемую фигуру, чекисты ему помогли. Скоро Рыжков был снят (получил из-за травли инфаркт), поставили Павлова - Горбачев старательно собирал будущее ГКЧП.
Конечно, Собчак мог подыграть в этой провокации и невольно, по неведению… Лучше перейдем к его деятельности в городе на Неве.
Весной 1990 года демократы одержали сокрушительную победу на выборах в Ленсовет - получили две трети мест. Но почему-то выбрать председателя им не удалось, передрались между собой. Большинство демократов было за отца-основателя ЛНФ Петра Филиппова. Другой лидер Народного Фронта, Марина Евгеньевна Салье была категорически против - и заблокировала избрание. Была большая смута по этому поводу, аппаратчики посмеивались… Тогда родилась идея призвать Собчака, который и демократом-то никогда не был - в лучшем случае либерально настроенным коммунистом. Собчак (он с самого начала здесь крутился) обещал демократам, что если его выберут председателем Ленсовета, он будет для них отцом родным, во всем будет с ними советоваться.
С большим трудом удалось избрать Собчака депутатом. Тогда требовалась явка 50%, а народ не хотел идти на выборы, так демократы чуть ли не по квартирам ходили и уговаривали. Наконец, протащили его в Ленсовет, выбрали Председателем (с большой буквы!). Дальше, если кто не знает, Собчак стал сразу же на демократов плевать и вытирать о них ноги. Окружил себя бывшими сотрудниками КГБ и тому подобной публикой. Можно проверить протоколы поименных голосований - Собчак всегда голосовал с самыми твердолобыми коммунистами (только нескольким отморозкам удалось его переплюнуть по реакционности). Демократы были разделены на враждующие фракции и группы, поэтому ничего не могли с ним сделать…
Жизнь в городе, как и во всей стране, постоянно ухудшалась. Собчак объяснял горожанам, что он и рад бы им помочь, но болтуны-депутаты ему не дают, вяжут по рукам и ногам! Тогда его выбрали мэром (в 1991 г.). Собчак перестал зависеть от Ленсовета и совсем распоясался. Набрал правительство города из одних чекистов и номенклатурщиков и показал себя уже во всем блеске. Достаточно сказать, что первым заместителем у него стал В.В.Путин…
Наша великая демократка М. Салье в первую очередь виновата, что партаппарат и КГБ смогли провести эту операцию "Троянский конь", хотя раскольников в демдвижении всегда хватало и без нее, как, впрочем, и провокаторов.
Можно долго говорить о художествах Собчака-мэра, но горожане и так о них много знают, а другим это неинтересно. Возьмем только один эпизод из его демократической деятельности, который аукнулся всей России - это он вывел в люди своего ученика по юрфаку ЛГУ В.Путина.
С самого начала Путин занял весьма ответственный пост - заместителя Собчака по внешним связям. Все контакты города с заграницей шли через него - поставки, контракты и прочие "финансовые потоки". Потом ему доверили еще и приватизацию.
Путин стал главным помощником Собчака по важнейшему для ельцинской "демократии" вопросу - как все разграбить и вывезти. В конечном счете, оставаясь все время в тени, похоже, что Путин стал реальным правителем города, предоставив Собчаку красоваться на телеэкранах и презентациях…
Демократы неоднократно пытались разоблачить коррупцию городского правительства. Если не считать роскошной квартиры Собчака, которая сильно раздражала горожан, живших в нищете, то обычно старались нанести удар по Путину. В 1992 году депутаты Петросовета Ю. Гладков и М. Салье обвинили Путина в том, что он составил невыгодные для города договора о поставках продовольствия. В 1996 году бывший председатель Петросовета А.Беляев в ходе предвыборной борьбы даже провел пресс-конференцию (25.04.1996) по поводу воровства Путина и Собчака. Беляев пообещал горожанам, что если его выберут мэром, то он первым делом опечатает кабинет Путина, чтобы тот не уничтожил всю документацию. Также он утверждал, будто бы Путин с Собчаком приобрели недвижимость на побережье Франции и прочее… Путин, разумеется, от этого не пострадал. Такая уж наступила эпоха, что можно было грабить открыто. Более удивительно, что все эти три обвинителя до сих пор живы! Время тогда было либеральное, новые властители России не придавали всем этим разоблачениям большого значения. Не любили они только, если у них отбирали кусок (или наоборот, им не давали). Тут уже пощады никому не было!
Все знают, какая гора трупов осталась после большой дележки начала 90-х годов. Стреляли друг друга в подъездах, взрывали в машинах… Тогда миллиардные состояния создавались чуть ли не в один день. Но в нашем городе месторождений нефти и газа не было, к тому же большие игры шли в Кремле и возле него, а Петербург от Москвы далековато. Поэтому ни Собчак, ни Путин олигархами так и не стали. Так, клевали по зернышку. Что такое вилла ценою всего миллион долларов? Да для крутого "нового русского" это просто сарай!
Путин тогда ответил по поводу этой пресловутой виллы: "Пусть проверят списки владельцев недвижимости во Франции, моей фамилии там нет!" Думаю, что можно эти списки не проверять, когда дело касается профессионала по части конспирации…
Прежде чем ставить в истории Собчака точку, нужно прежде сказать несколько слов о той роли, которую он сыграл во время августовских событий 1991 года. А сыграл он тогда роль борца за демократию блестяще, это без всякой иронии. Многие демократы за это простили ему все прошлые и все будущие грехи. Возможно, они и правы, если только не разбирать, какие мотивы им двигали.
Если насчет Ельцина у Крючкова все же были сомнения, арестовывать его или нет, то Собчака он даже не думал заносить в список возможных кандидатов на арест, для слежки за ними (был обнаружен такой список на 70 человек, Ельцин в нем на последнем месте). Никто не ожидал от Собчака такого бурного всплеска: утром 19 августа, только узнал о путче - бегом на самолет, летит к Ельцину, договаривается с ним бороться с ГКЧП.
Зная пламенный характер Анатолия Александровича, можно предположить, что именно Собчак подтолкнул своим напором Ельцина и пробудил в нем бойцовские качества. И тут же вылетел в Петербург, поднимать народ на борьбу в своем городе… Ну и так далее, все это помнят.
Теперь добавим в этот мед немного дегтя. Крючков в своих чекистских мемуарах естественно, всячески поливает демократов. А Собчака вдруг хвалит - и именно за поведение во время путча. Дескать, хоть и не поддержал ГКЧП, зато проявил выдержку, занял выжидательную позицию. Действительно, Собчак не призывал бить путчистов, жечь танки и т.п., что в тех условиях было бы чистой провокацией. Но что в его речах преобладали призывы сохранять спокойствие - это тоже правда, здесь Крючков не врет. А совсем уж полное спокойствие было на руку именно ГКЧП! Уж чего-чего, а спокойствия во время августовских событий было в избытке, на всю Россию волновалось и митинговало не больше 200 тысяч человек.
После путча в газетах появилась распечатка перехваченного разговора по радиотелефону между Крючковым и Собчаком 20 августа 1991 года. Собирался большой митинг на Дворцовой площади - так вот, Крючков просил Собчака быть посдержаннее, не разжигать страсти. И Собчак не послал его подальше, а согласился…
Собчак категорически отрицал, что был такой разговор: "Да я бы даже Горбачеву не позволил давать мне такие указания!"
Судите сами, уважаемый читатель, был ли Собчак стукачом или он просто искренне любил чекистов и терпеть не мог демократов. Это не так уж важно, для города не было никакой разницы…
Надеюсь, никто не сомневается, что стукачи среди демократов были, особенно среди руководства Ленсовета. Те, кто считает иначе, слишком уж не уважают наши органы и их нелегкий труд. Но во время августовских событий почти все вожди Ленсовета явились в полном составе - и никто даже не заикнулся о капитуляции. А ведь было время отпусков, чего проще было бы отсидеться ("был на даче, ничего не знал") - нет, все поднялись на борьбу!
Среди журналистов тоже хватает стукачей, но и тут было полное единодушие,- "Долой ГКЧП, фашизм не пройдет" и т.п. Активно боролась с путчистами даже редактор еженедельника "Час пик" Чаплина, будущая супруга тогдашнего начальника КГБ Ленинграда тов. Черкесова.
Печатались листовки, потом наладили и печатанье газет, все это тут же раздавалось народу… И так далее, вплоть до полной победы и всеобщего ликования.
Даже наш знаменитый Коршунов-Кошелев и тот не признал ГКЧП, чуть ли не боролся с путчем. Во всяком случае, он ничем себя не скомпрометировал и сразу после победы демократии вместе с другими председателями райсоветов Собчак назначил его префектом своего района. Это была достойная замена разогнанным райкомам КПСС! Выборы в райсоветы демократы проиграли, почти все председатели были наподобие Кошелева…
Кто победил и кто проиграл в августе 1991 года.
Народ ничего не потерял, потому что у него ничего и не было ("кроме своих цепей"). Все потеряла только самая твердолобая часть партноменклатуры, которая не успела вовремя перестроиться и обратить свою власть в долларовый эквивалент. К счастью, таких было немного! Впрочем, об этом партийном и комсомольском бизнесе уже много писали.
Коммунисты сейчас много говорят о том, как демократы все разворовали. Все это верно, только они забывают добавить, что начали этот процесс они сами, еще до всякой перестройки. Хотя конечно, "процесс пошел" особенно интенсивно при Горбачеве. Но и здесь коммунисты были в авангарде!
Особую роль во время перестройки сыграли так называемые "совместные предприятия". Дело в том, что номенклатура рано оценила всю прелесть зеленых бумажек. Советские рубли они уже ни во что не ставили, считали их "резаной бумагой". Эти рубли валялись у них мешками, без всякого толку, девать их было некуда. Нужна была валюта! Все эти "совместные предприятия" и были частными лавочками по продаже всего, что можно продать за твердую валюту. В основном продавали сырье - нефть, газ, лес, цветные металлы и прочее.
Особую роль и здесь сыграли чекисты. Напомню тем, кто успел забыть - все контакты советских граждан с иностранцами шли только через КГБ. Как внутри страны, так и за рубежом. Только чекисты решали, кого из наших граждан можно выпустить за границу и кого из иностранцев можно пустить к нам. Какое же могло быть "совместное предприятие" без их согласия! Было еще одно железное правило: все, кто по характеру своей работы постоянно имел контакты с иностранцами, были обязаны сотрудничать с органами. Иначе к такой работе просто не допускали…
В советское время был у меня один свободомыслящий знакомый, почти что диссидент. Сказал ему как-то мимоходом, что все, кто имеет дело с иностранцами - стукачи. "Отец демократии" возмутился: "Ничего подобного, я вот временно подрабатывал как-то экскурсоводом, у меня была группа иностранцев. Никаких контактов с КГБ у меня не было!" "А ты отчеты какие-нибудь писал?" "Конечно, писал отчет о разговорах в группе. Вот мы были на могиле Хрущева, написал и об этом…Но отчет я отнес в отделение милиции и отдал милиционеру!" Разумеется, милицию разговоры о Хрущеве и тому подобное не интересовали. А в отделении сидел переодетый кагэбешник. Так они маскировались только перед временной публикой, с постоянными работниками таких церемоний не было… И это простые экскурсоводы, "поверните голову налево"! Что уж там говорить о наших журналистах за границей, о дипломатах и прочих деятелях. Там было разделение только на кадровых офицеров и простых стукачей…
По роду своей деятельности чекисты из внешней разведки раньше всех остальных наших партократов оценили все преимущества западного капитализма. Что они видели у себя на Родине? - Паек был побольше, да сапоги хромовые вместо кирзовых… Работа за границей была для наших Штирлицев высшей наградой сама по себе, а возвращение домой - высшей карой. Оттого и лезли в разведку сынки партийных боссов - за сладкой жизнью. Одной колбасы там было сто сортов! На этой почве было повальное бегство разведчиков и их перевербовка, не боялись даже, что их настигнет "карающий меч".
Наш известный разведчик Конон Молодый работал в Англии под видом бизнесмена. Не особенно напрягаясь, в свободное от шпионажа время организовал свою фирму. И дело пошло, появился значительный доход. Денег не только хватало на вербовку агентов - еще и в Центр отсылал! Даже будто бы в Центре были недовольны, что так подрываются наши социалистические устои… И как в воду глядели, где они теперь, эти "устои"!
Чекисты первые научились организовывать частные фирмы, отмывать деньги и открывать счета в банках, знали все про биржу и ценные бумаги. Кому было и строить капитализм!
Строить решили не у нас в стране, а за рубежом. Поэтому было решено все ценности из России вывозить. Начали этим чекисты заниматься еще в 1988 году, если не раньше. Имеется в виду массовый вывоз капитала, разные детские шпионские фирмы были еще на заре советской власти…
Есть одно прямое свидетельство человека, который занимался такими делами. Был раньше в Казахстане премьер-министр Кажегельдин Акежан. Он почему-то разругался с президентом Назарбаевым, перешел в оппозицию, и из Казахстана ему пришлось уносить ноги. В 1997 году он вдруг выступил с неожиданным признанием: что по заданию КГБ организовал в 1988 году совместное предприятие и продавал за границу оружие (единственный вид промышленной продукции, который можно было продать за валюту). Приводил такую подробность: все, такие как он, бизнесмены должны были скрывать свою принадлежность к КПСС, - якобы, чтобы не бросать тень на партию. На самом деле, вероятно, чекисты просто не хотели, чтобы партаппаратчики могли дотянуться до вывозимых денежек через сеть райкомов и парткомов…
Для чего активно действующему политику могло понадобиться такое не украшающее его признание? Возможно, чтобы кагэбешники не могли его шантажировать разоблачением. Как известно, наша кремлевская мафия с большой симпатией относится к президенту Назарбаеву и могла ему помочь в борьбе с лидером оппозиции…
Раз уж мы затронули тему разоблачения стукачества, стоит сделать еще одно лирическое отступление. Есть у всех разведок мира святое правило: никогда не выдавать своих агентов! Это не из каких-то там высоких моральных принципов, а просто иначе будет никого не завербовать. Во все времена это правило всегда соблюдалось… Чекисты в годы перестройки наплевали даже на этот закон. Был такой известный писатель-лагерник Борис Дьяков. Наши власти всегда ставили его в пример разным отщепенцам вроде Солженицына - человек прошел все лагеря, а остался верным коммунистом-ленинцем, все репрессии ему были, как с гуся вода! Но в годы застоя перестали печатать даже Дьякова, сама тема была под запретом. Когда объявили гласность, старик обрадовался, начал ходить по издательствам и требовать, чтобы его опять печатали. И получил от КГБ страшную оплеуху - в журнале "Огонек" было напечатано официальное заявление органов: "Да этот Дьяков всегда на нас работал - и на воле был агентом, и когда самого посадили, в лагере стал стукачом!" Привели даже образцы его доносов… Вспомните, какие миллионные тиражи были тогда у "Огонька" - все стукачи страны могли узнать, что органы могут сделать и с ними. Видимо, стукачей хватало и так, новых вербовать было уже не нужно - важнее было припугнуть старые кадры…
Этот сигнал был стукачами получен, второго такого заявления от КГБ уже не понадобилось.
Борис Ельцин как зеркало русской демократии.
Итак, чекисты решили строить капитализм. Советской империи был тем самым вынесен смертельный приговор - "союз нерушимый республик свободных" можно было удержать только силой, в рамках тоталитарного режима. Чекисты по инерции продолжали помогать партаппарату душить национально-освободительные движения, но скоро поняли - проще и дешевле будет самим распустить СССР.
Так называемый августовский путч был последней, судорожной попыткой дубовой части партноменклатуры и армии спасти Советский Союз. Как мы знаем, горстка демократов не дала им это сделать. Язов в ночь на 21 августа понял, что Крючков болтун и реальной помощи от КГБ не будет - и приказал выводить войска. Министр внутренних дел Пуго после путча явился домой и сказал семье: "Я считал себя умным человеком, а меня обманули за пять копеек!" После чего застрелился вместе с женой. Некоторые считают, что и путча никакого не было - одна инсценировка.
Нет, в инсценировках настоящую кровь не проливают. Но что был заговор в заговоре - это несомненно. Еще такой факт - за два месяца до путча, когда напряженность в стране нарастала (уже американцы предупреждали Горбачева, что готовится переворот), вдруг случилась автомобильная авария с Язовым. Сам маршал почти не пострадал, но его жена еле выжила. Бывают, конечно, случайные совпадения. Но у нас на Руси, как решается вопрос о власти, так сразу начинают падать самолеты и врезаться друг в друга машины. Реально именно Язов был главной силой путчистов, если бы его убрали, то и вообще никакого ГКЧП бы не было. Тогда, 20 августа 1991, года была бы подписана декларация об образовании так называемого Союза Суверенных Республик - и далее развал Советского Союза шел бы по горбачевскому сценарию, еще быстрее, чем при Ельцине.
Почему чекисты сделали ставку на Ельцина? Стукачом он явно никогда не был, это было бы не в его характере. Да и чекистам бы голову оторвали за вербовку секретаря обкома. Но наш Борис Николаевич был уж очень простым человеком, им можно было манипулировать, если знать, как взяться. Ельцин любил покрасоваться, выпить и поплясать. Еще очень любил показать, какой он большой начальник! Ничего демонического, злобного в его характере не было. Но чекисты сумели использовать даже его хорошие качества в своих интересах - например, любовь к семье! Это было второе издание Леонида Ильича, которым Андропов крутил, как хотел.
У Ельцина был свой "серый кардинал" из КГБ - это его телохранитель и собутыльник Коржаков. Но и Коржаков явно не был главным в кремлевско-чекистской мафии, иначе он не вылетел бы так легко из Кремля в 1996 году. Коржаков слишком мелкая фигура для таких дел, - это Ельцин, неизвестно за что, сделал его фаворитом…
Ельцин некоторое время оставался чуть ли не единственным честным чиновником в Кремле, cреди моря воровства и беззакония. Так, чтобы взять у олигарха на лапу - такого с Ельциным быть не могло! Даже золотых самоваров не брал или чего-нибудь подобного. По всем таким вопросам ходили к Коржакову или к другим демократам… Конечно, имея такого чересчур порядочного шефа, его ближайшее окружение не могло не испытывать некоторого дискомфорта. Но скоро удалось купить и Ельцина. Погубила его любовь к литературе. П. Хлебников в своей книге о Березовском подробно расписал эту историю, как Юмашев и Березовский издали книгу Ельцина за границей, открыли там счет - и в конце 1994 года обрадовали Бориса Николаевича, что набралось уже три миллиона долларов гонорара. И пусть кто-нибудь скажет, что Ельцин взяточник! Хотя на Западе знают только Горбачева, и его книжка хорошо там расходилась, а кто такой Ельцин, там не знают и знать не хотят… О дочери Ельцина Татьяне нужно говорить отдельно и разговор был бы долгий. В то время еще была гласность - и о похождениях семьи Ельцина можно была прочитать чуть ли не в любой газете, так что все об этом знают… Так что оставим эту семейку в покое и прейдем поближе к сегодняшнему дню.
Наш великий вождь и учитель товарищ Путин.
Кто же сейчас самый главный в кремлевской мафии? Точно назвать фамилию я не могу. Какой-нибудь генерал Коршунов, который вдруг стал Кошелевым - а может, у них коллективное руководство, в мафиозных структурах бывает и такое… Одно могу сказать с уверенностью - В.В. Путин главой нашей правящей мафии быть не может. Не тот масштаб личности, не тот характер. Как он не пытается изобразить из себя большого начальника, ничего не получается - так, мелкий исполнитель. Да и слишком поздно он попал в Кремль, все главные события в стране до 1998 года, когда его внезапно назначили председателем ФСБ, вершились без него. Путин занимался в мэрии Петербурга копеечными контрактами, только поражение на выборах Собчака привело его в Кремль (поначалу он был помощником П.Бородина). Чтобы окончательно распрощаться с Анатолием Собчаком, надо сказать хоть пару слов о губернаторских выборах 1996 года. Поражение Собчака было совершенно необъяснимым. Достойных соперников не было, денег на рекламу ушло немерено, во всех местных газетах и по телику был один Собчак. Собчак уверенно лидировал по всем предвыборным опросам. И вдруг нашего великого демократа победил его же заместитель Яковлев, по внешнему виду и характеру типичный прораб, ничем не примечательный и доселе никому не известный…
Избирательный штаб Собчака возглавлял Путин. Специалисты по выборам считают, что Собчак проиграл из-за ошибочных действий Путина между первым и вторым туром. Почему он так оплошал, непонятно. Юрий Щекочихин в "Новой газете" приводил показания одного нашего бизнесмена, который помогал КГБ прокачивать капиталы на Запад и кое-что знал о чекистской мафии. Сейчас он живет в Европе и согласился дать анонимное интервью. Ничего особенно сенсационного он не сказал. Кроме одной детали: будто бы к 1996 году Собчак стал нашей мафии не нужен, поэтому воспользовались выборами, чтобы его убрать.
Как всем известно, после поражения на выборах Собчаком заинтересовалась прокуратура и ему пришлось бежать во Францию… Когда Ельцин передал власть Путину, Собчак решил, что теперь настало его время. "Теперь мы с Володей всем покажем!" Он вернулся в Россию полный сил и развернул активную деятельность. Возглавил избирательный штаб Путина в Петербурге и прочее… Потом обрадовал горожан, что будет опять участвовать в выборах губернатора. Это, вероятно, была его ошибка. Почти сразу после этого заявления Анатолий Александрович закончил свой жизненный путь. Поехал на один прибалтийский курорт, чтобы отдохнуть и расслабиться и там скончался от сердечного приступа…
Что еще можно сказать о Путине? Не было бы его, нашли бы другого полковника КГБ, в России их тысячи. Выглядят они все одинаково, в КГБ специально отбирают лиц ничем не примечательных и среднего роста. Разве что увлекался бы не дзюдо, а, к примеру, волейболом. Баскетбол исключается, тут нужен высокий рост. Не подходят и шахматы, слишком умных в органы тоже не брали… Лучше займемся более интересной темой.
Методы работы спецслужб России в условиях свободы и демократии.
Лагеря, тюрьмы и психбольницы с началом перестройки уже для борьбы с инакомыслящими не применялись. Где-то в 1986 году перестали сажать, а потом и вовсе выпустили всех посаженных ранее… А гигантская машина для подавления осталась. Чем же теперь занимались чекисты? Ведь без дела они не сидели, работа кипела…
Что они ловили шпионов и террористов, как они объясняли народу, это очень сомнительно. Во всяком случае, те несколько человек, которых они посадили за шпионаж за 15 лет, шпионами не являются, как известно - всех их уже выпустили. Террористов они начали ловить только в самое последнее время, и что это за террористы, нужно говорить особо…
Занялись они, когда объявили свободу, сначала "неформальными группами", потом появились партии и движения, работы у них все прибавлялось. Но, похоже, не это теперь был для них главный участок. Чтобы полностью укомплектовать стукачами все политические партии и группы Ленинграда, к примеру, им бы хватило десятой части агентуры города. А ведь такая задача даже не ставилась, для полного контроля всегда достаточно иметь в партии третью часть стукачей (этого хватит с большим запасом). Чем же занимались остальные стукачи, ведь выслеживать инакомыслящих больше не требовалось, все недовольные вышли из подполья и были на виду?
Скорее всего многие стукачи советского периода так ни на что в новых условиях и не пригодились. Возможно поэтому, после победы демократии в августе 1991 года комиссия Ленсовета была допущена в архивы Ленинградского КГБ и могла ознакомиться со всеми документами, в том числе и с картотекой агентуры. Хотя чекисты, конечно, имели время основательно свои архивы почистить и ничего особенно интересного не оставили. А списки 100 тысяч стукачей оставили - пожалуйста, знакомьтесь! Только уголовная ответственность за разглашение конкретных фамилий осталась и при демократах…


Но далеко не все стукачи остались прозябать на обочине жизни. Многие только при демократии и расцвели, теперь купаются в роскоши. Естественно, им доверили все "совместные предприятия", акционерные фирмы, банки и тому подобные преступные организации для разграбления, как природных богатств страны, так и наличных денег населения. Вот это и было теперь главной задачей чекистов - проследить, чтобы все богатства попали в нужные руки. Политическое инакомыслие их теперь мало волновало, главное теперь - пресечь "финансовое инакомыслие", не дать все захапать посторонним! В России стали господствовать чисто бандитские порядки: можешь грабить как угодно, только не забывай отстегивать в общак, т.е. в Кремль.
Правящая элита, которая в советское время была более или менее сплоченной, сейчас разделилась на множество бандитских группировок. Погоня за долларом, она как-то разъединяет, поэтому между бандами идет постоянная вражда. Хотя центральная кремлевская мафия постоянно набирает силу и все больше подчиняет себе как олигархов, так и местные, областные банды.
В ходе этой борьбы за зеленые бумажки широко применяется прокуратура и милиция. Посадить любого бизнесмена всегда есть за что, условия в России такие, что даже когда занимаешься честным делом, закон приходится нарушать на каждом шагу…
В последнее время чиновников и предпринимателей все больше сажают, хотя и заказные убийства по-прежнему в ходу. В сталинское время органы убивали советских граждан без суда очень редко. Просто не было никакой необходимости в подобном беззаконии, когда была такая замечательная карательная машина. Правда, попавших в лагерь стреляли, когда хотели. Но тот, кто был на воле, всегда мог рассчитывать, что прежде чем убить, его будут судить с оформлением всей положенной документации. Убивали без суда только по личному указанию товарища Сталина, если судить было по каким-то причинам неудобно. Слишком известные люди умирали как бы от болезни или попадали в автокатастрофу…
Убийства всегда широко применяли за границей - все годы советской власти. Примеры приводить не будем, их все знают. Во многих случаях догадывались, что поработали наши чекисты, но доказать ничего не могли - мастерство в таких делах постоянно росло…
При Хрущеве и Брежневе тайных убийств советских граждан стало, как ни странно, больше. Стали иногда стесняться открыто арестовывать и судить - на Западе поднимут шум, будут клеветать по радиоголосам! Особенно много убийств было на Украине, где начальником КГБ был Федорчук. Насчитывают несколько десятков националистов и диссидентов, убитых неизвестно кем. Вся местная интеллигенция была уверена - убивают органы! Разумеется, это действовало устрашающе, ведь смертной казни за подобные "преступления" не полагалось, от силы лет семь… В 70-е годы Андропов перенес этот "эксперимент" на Москву, волна убийств диссидентов прошла и там. А ведь в таких случаях достаточно убить несколько человек, чтобы напугать всех… У нас в Ленинграде массовых убийств в эти годы не было. Здешние чекисты провели другой "эксперимент" - прошла серия поджогов мастерских художников, которые писали картины не в духе соцреализма. Сгорело множество работ, в одном случае были и погибшие от пожара. А чтобы никто не сомневался, кто и за что жжет, чекисты сделали одному художнику уникальную подлянку - в поезде ночью ему в ботинок налили иприт. Боевое ОВ, между прочем, на кухне его не изготовишь…Художник чуть без ноги не остался, долго лечился в военном госпитале… В годы перестройки вся эта борьба ленинградского КГБ за чистоту искусства была изложена в местных газетах… Подробности можно узнать у соратника нашего президента, генерала Черкесова. Черкесов был последним начальником городского управления КГБ и многих диссидентов посадил. Досталось не только художникам, одному писателю подбросили несколько граммов анаши и закатали в лагеря (этот приемчик еще в советское время освоили)…
Творить подобный беспредел чекисты могли еще и потому, что полностью контролировали милицию и прокуратуру. Была такая же сеть стукачей, как и в армии. Кроме того, во времена Андропова разогнали всю милицейскую верхушку и заменили ее чекистами. Якобы, чтобы искоренить коррупцию! Министром внутренних дел тогда назначили самого Федорчука. Сначала Федорчук был председателем КГБ, но очень недолго. Возможно, Андропов его и сам опасался, потому и послал руководить ментами.
Стоит про этого Федорчука рассказать еще одну интересную историю.
Когда в начале 80-х годов разгорелась борьба за власть между чекистами и партийцами, то аппаратчики вовсе не сдались без боя. У них был свой кандидат в Генеральные секретари - Константин Черненко. Черненко был заведующим Общим отделом ЦК КПСС. Это была как бы партийная разведка, сюда стекалась по партийным каналам вся секретная информация. Раньше этот отдел назывался "Особым сектором ЦК" и им руководил Поскребышев. Так что Черненко был достойным противником для чекистов, тем более что тогда он был относительно здоров. Его помощник В.Прибытков так пишет в своей книге о том, как его шеф лишился здоровья: летом 1983 года Черненко отдыхал у Черного моря. К нему явился с соседней дачи Федорчук и угостил собственноручно пойманной рыбой. Черненко по своей наивности попробовал этой рыбки - и его еле откачали, пришлось срочно госпитализировать в кремлевскую больницу. А окончательно он угробил свое здоровье, когда его, астматика, послали лечиться на высокогорный курорт. Откуда вскоре пришлось спасаться бегством…
Прибытков считает, что в то время кремлевская больница помогала регулировать состав руководящих органов - кому-то из партийных боссов жизнь продлевали, а кому-то и укорачивали…
Независимо от того, правда это или нет, примечателен сам факт, что среди партийной верхушки такие слухи ходили. Ничего неправдоподобного в таких слухах нет. Кремлевская медицина, как и весь остальной обслуживающий персонал, всегда были под контролем чекистов. А чекисты всегда славились отсутствием каких-либо предрассудков и моральных запретов. Работа у них такая!
Настоящая вакханалия убийств у нас началась в годы демократии. Убивают бизнесменов, журналистов, политиков… Говорить на эту тему можно бесконечно, а мы ведь еще не добрались до Чечни и терроризма!
"Новая газета" недавно писала, как в одном чеченском селе накануне референдума поймали двух молодцов - копали яму для закладки фугаса, уже и взрывчатка была приготовлена. У обоих были удостоверения сотрудников ФСБ, пришлось их сдать по принадлежности. Можете полюбоваться на снимки в газете, редко когда удается увидеть этих бойцов невидимого фронта в лицо. Наглые бандитские морды, особого страха на них не видно - ведь не захотят же чеченцы, чтобы за них все село стерли с лица земли!
Но в заглавии данной работы были обещаны только истоки нашей "демократии", о ее расцвете поговорим как-нибудь в другой раз, если доведется…
Положено, конечно, в таких очерках делать какой-то эпилог или мораль, как в баснях. Морали в этой истории никакой нет, а об эпилоге говорить слишком рано. Пока еще все продолжается и когда и чем кончится, неизвестно.
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ЧАСТЬ 2




Ельцин и Коржаков
Понятно, когда чекисты вербуют людей и делают из них живых марионеток. Труднее понять, как им удается манипулировать не агентами - людьми неглупыми, с сильным характером и относительно честными. А Ельцин поначалу был именно таким, пока не превратился известно во что…Поскольку этот вопрос довольно важный, стоит разобрать его подробнее.
Для начала позвольте небольшое отступление на личную тему. Один мой знакомый, муж родственницы, много знал об органах - проходил срочную службу переводчиком в войсках КГБ. Его даже приглашали в кадровый состав, но он отказался. Тогда был глухой застой, я об этой организации ничего не знал. Было примитивное представление - ловят и сажают. Родственник мне объяснил, что теперь КГБ работает более тонкими методами, на первом плане теперь "профилактика". И только если ничего не помогает, в ход идут традиционные средства. Если кто-то начинает сбиваться на антисоветский путь, в его ближайшем окружении появляется какой-нибудь человечек и начинает незаметно влиять - подбрасывает иногда нужную информацию, воспитывает в нужном духе. "Так что приглядись к своему окружению!" Я так и сделал. И без труда обнаружил такого человечка. Работал я тогда в Библиотеке Академии Наук как бы экспедитором, развозил книги по институтам. И по дороге беседовал часами со своим шофером, как всегда бывает на такой работе. Обычно он задавал самые разные вопросы: "Олег, ты как считаешь…" Ну я ему и валил все как есть. Потом, когда меня летом 1985 года наконец забрали в КГБ, чекисты мне заявили, что на меня есть показания шести человек, но для примера зачитали только один донос. Кто автор, мне конечно не сказали - но это была выжимка из моих бесед с шофером. У нас на Руси стукачеством никого не удивишь - я предлагаю удивиться безмерному гуманизму наших органов. Свои разного рода антисоветские сочинения я распространял с 1981 года вполне открыто, дискуссии с шофером шли с этого же времени, несколько лет. Думаю, что спасало меня отсутствие связей с Западом, а также то, что я оставался в почти полном одиночестве, желающих сесть со мной за компанию не было. Охотно читали мою работу о 1937 годе, даже размножали ее, но дальше этого дело не шло…А тут и перестройка началась, в Ленинграде уже сажать перестали - так что органы ограничились отеческой беседой и "официальным предостережением". Забрали меня прямо с работы утром (вызвали в отдел кадров), примерно к обеду я вернулся на работу. Сажусь в машину и говорю шоферу: "Мне сейчас в КГБ зачитали твой донос!" Хотел проверить его реакцию, ведь полной уверенности у меня быть не могло. Он ничего не сказал, даже головы не повернул… В тот день мы проездили молча, но потом беседы опять возобновились, как ни в чем не бывало. Признаться, никогда я не испытывал к стукачам особой злобы, я их скорее жалел - легко ли быть не человеком, а марионеткой!
Это все равно, как продавшие душу дьяволу. Правда, встречались мне и такие провокаторы, которые занимались своим делом охотно и с увлечением… А с шофером мы еще прокатались вместе чуть ли не полгода - столько времени заняло у администрации БАН увольнение меня по статье (я отказался уходить по собственному желанию).
В данном случае представляет интерес то, что органы через своих стукачей не только несколько лет собирали информацию, но и пытались вести со мной воспитательную работу. В основном шло запугивание, хотя не только… Для начала шофер подробно объяснил, что меня ожидает в тюрьме. Оказывается, он и сам туда залетел за торговлю валютой, но быстро из тюрьмы вышел (типичный повод для вербовки). Когда тюремные страсти на меня не подействовали, завел разговор о дурдомах. "Вот мой двоюродный брат тоже много болтал, теперь сидит там!" Подобная информация шла и от других знакомых.
Вдруг понадобилось что-то привезти из мастерской психбольницы - послали меня. Впервые увидел сумасшедших - страшное зрелище…Не могу сказать, чтобы все это на меня совсем уж не действовало…
На этом с лирическим отступлением закончим. Ни коим образом не хочу сравнивать себя с Ельциным. Но представьте себе, если органы не поленились взять под такой "колпак" никому не известного люмпен-интеллигента, то что же они вытворяли с бывшим членом Политбюро и лидером демдвижения! Если мной занимался Василеостровский райотдел КГБ, то Ельцина должно было "разрабатывать" главное руководство органов во главе с тов. Крючковым - если не с самим Горбачевым, который такими делами отнюдь не брезговал. Известно точно, что Михаил Сергеевич постоянно читал распечатки подслушанных телефонных разговоров.
"Резидентом КГБ" в ельцинском окружении был несомненно его телохранитель Коржаков. Стоит почитать его циничную, но довольно откровенную книгу, которую он написал, когда в 1996 году его выкинули из Кремля.
Ельцин познакомился с Коржаковым сразу, как стал членом Политбюро и получил от КГБ полагавшуюся ему охрану из трех человек. Как же Коржакову удалось стать для Ельцина самым большим другом?
Если помните из истории, товарищ Сталин был очень среднего роста, поэтому все его Политбюро было из одних коротышек. Аналогично, у Ельцина была слабость к людям одного с ним роста. Вспомните хотя бы его лучшего друга Коля! Коржаков тоже внешне походил на Ельцина - в телохранители всегда брали здоровых бугаев, чтобы они могли прикрыть своего клиента от пули. Идем дальше: Ельцин не курит и не выносит запаха дыма - Коржаков не курил. Ельцин был заядлым спортсменом, обожал волейбол (теннис появился позднее) - Коржаков играл в волейбол, почти как профессионал. Во время первого отпуска, когда Ельцин с утра до ночи бил по мячу, Коржаков показал себя во всем блеске! "То был наш медовый месяц", - так об этом пишет Коржаков. Другое хобби нашего президента тоже всем слишком хорошо известно… Коржаков хотя этим делом не увлекался, но для пользы дела всегда мог выпить столько, сколько нужно. Некоторые ельцинские фавориты оказались по этой части слабы - и их "скинули с корабля". Другое немаловажное обстоятельство: оба наших персонажа происходят из самых низов общества, имеют сходную психологию и привычки. Ельцин родом из деревни, у Коржакова родители были простые рабочие, его детство прошло в доме, где был земляной пол, так что котенку не нужно было на улицу выходить…
Ладно - высокий рост, спорт, выпивка и прочее. Все это хорошо, но за это еще не делают членом своей семьи. А Коржаков стал крестным отцом внука Ельцина! И тем более всего этого мало, чтобы делиться своей огромной властью. Были и более существенные причины для того безграничного доверия, которое Борис Николаевич испытывал к этому кагэбешнику. По книге Коржакова можно однозначно вычислить, как проходила операция по "внедрению". Началась она, когда в 1987 году Ельцин устроил бунт против Горбачева - "идет одна болтовня, а реформ нет!" За что его тут же исключили из Политбюро. Но оставили членом ЦК и отправили работать в Строительный Комитет. Естественно, все его окружение тут же разбежалось и Ельцин оказался в глубоком вакууме. Охрана теперь ему не полагалась и Коржакову дали другую службу. Но он все равно продолжал общаться с Ельциным. Мол, в свободное время могу ходить к кому захочу, тем более что Ельцин не враг народа, а член ЦК. Коржакова за это вызывающее поведение уволили из КГБ.
Здесь лучше остановиться, чтобы осмыслить получше этот факт. Во всех спецслужбах мира сотрудников не увольняют до последней крайности - воспитывают, наказывают, в крайнем случае посылают служить куда-нибудь в безлюдное место. Это слишком дорогое удовольствие: уволить человека, который слишком много знает, а потом долгие годы, пока он не догадается умереть своей смертью, вести за ним слежку, чтобы он не проболтался. Поэтому если уж приходится увольнять ненадежного сотрудника, то увольняют одним способом - "кирпич на голову". Как например было с напарником Коржакова, который за кампанию с ним ходил к Ельцину в гости. Коржаков упоминает о нем мимоходом: "попал в автокатастрофу по дороге на дачу".
Итак, Коржаков пострадал за свою верность Ельцину - пришлось ломать карьеру и идти работать охранником в кооператив. И тут происходит загадочная история, когда Ельцина бросили в реку. Его дочка звонит ночью Коржакову: "Папа пропал!" Тот сразу вычислил, где искать Ельцина, связался с милицейским постом, узнал об этом происшествии - и тут же, взяв теплую одежду и самогонку, помчался спасать Ельцина. Нашел Ельцина на посту - тот валялся голый и мокрый, уже посинел от холода…
В версию Ельцина, что напали неизвестные и хотели утопить, Коржаков не верит - "хотели бы утопить, так утопили бы". Предлагает свою версию: Борис Николаевич возвращался на дачу пьяный и сам свалился с моста. Скорее всего, нападение все же было,
но в речку Ельцина бросили так, чтобы он не утонул. Чтобы семья Ельцина поняла наконец - нужен частный охранник. А кого позвали в охрану, можно не говорить… Кандидат был только один, "безальтернативный"!
Может быть, эта старая история и не стоит особого внимания, кого удивишь чекистскими провокациями… Только примите во внимание, что благодаря этому эпизоду определился человек, который пять лет руководил Россией. Это был майор КГБ Коржаков.
Кончилась эта дружба внезапно - во время президентских выборов 1996 года. Ельцинское окружение перегрызлось между собой из-за выборных денег. Уж больно это были большие деньги, нервы не выдержали. Хотелось и Бориса Николаевича переизбрать, и себя не обидеть… Коржаков пишет об этом так: "На те деньги, что разворовали, можно было бы второго президента выбрать!" Он это говорит со знанием дела - некоторые исследователи считают, что половину всего избирательного фонда Коржаков без всяких церемоний положил к себе в карман. А кроме него, воровал и весь остальной избирательный штаб… Меньше всего денег досталось тем, кто непосредственно пел, плясал и раздавал листовки за Ельцина. Как известно, хватило даже этих денег, а если немного голосов недоставало, так Центризбирком добавил…
Коржаков с умилением передает слова своей матери, очень простой женщины, которая слышала по телику фразу Ельцина, что Коржаков "слишком много на себя брал и мало отдавал": "Сынок, ты бы не все деньги брал себе, надо было и с Ельциным поделиться, он бедно живет!"
Так мы подошли к другой важной теме.
Если власть в России захватила чекистская мафия, то почему в стране такой бардак? Ведь мафия - это когда строгий порядок, железная дисциплина, отсутствие всяких бюрократических заморочек, и каждый знает свое место… Короче, как было при товарище Сталине! А вот что мы наблюдаем теперь: стадо свиней дерется возле кормушки.
Бандитское государство
Так будет точнее охарактеризовать наш строй. Множество мелких и крупных банд жестоко конкурирует между собой. Даже в самом Кремле до полного "единства" еще далеко. Грызня внутри ельцинского клана доходила чуть ли не до масштабов гражданской войны (октябрь 1993 г.).
Тем не менее большого противоречия с главным тезисом данной работы о чекистском характере нашего государства здесь нет.
Начнем с того, что в августе 1991 года ельцинскую демократию тайно поддержало далеко не все руководство КГБ. А товарищ Крючков был вовсе не единственным чекистом, который хотел "защитить социалистические завоевания", таких "верных ленинцев" в органах было много. Кроме того, была основная масса рядовых сотрудников, которые ничего не знали ни о каких заговорах и вообще ничего не думали, а только выполняли приказы… Что и решило судьбу ГКЧП, поскольку никаких приказов из Центра вообще не поступило, кроме разных деклараций и прочей болтологии.
Можно с уверенностью утверждать только два факта:
1. В Ленинграде чекисты ничего не сделали для победы путча.
2. В Москве некоторая активность со стороны КГБ во время августовских событий была, но это была только имитация деятельности: арестовали несколько человек, недолго подержали и выпустили. И что это были за аресты! Например, арестовали знаменитого Гдляна. И дали ему позвонить своему другу Н.Иванову: "Меня арестовали, сейчас придут за тобой - прячься! " Это просто издевательство над всеми чекистскими правилами и традициями…
Спрашивается, сколько чекистов должно было участвовать в "контрзаговоре", чтобы полностью парализовать деятельность КГБ во время путча в двух стратегически важных пунктах?
Точный ответ мы, наверное, уже никогда не узнаем. Но некоторые предположения сделать можно. Учитывая, что КГБ - это строго иерархическая организация, в которой ценится только готовность выполнить любой приказ, нужно было очень небольшое количество "контрзаговорщиков" внутри чекистского руководства, чтобы полностью парализовать любые планы такого начальника КГБ, каким был ничтожный Крючков.
Буквально нескольким генералам КГБ нужно было сговориться между собой! Плюс еще у каждого несколько ближайших помощников и адъютантов…
Кто персонально были эти генералы, эти неизвестные миру благодетели человечества, которые забили пресловутый "осиновый кол в могилу" социализма и советской империи?
Одна фамилия напрашивается сама собой - это тогдашний начальник ленинградского КГБ генерал Черкесов. Он был представителем президента на Северо-Западе, недавно его перебросили на наркотики. В этой сфере обращаются большие деньги, так что этот пост могли предложить только надежному человеку.
Второй генерал - это, естественно, Патрушев. Тут ничего комментировать не нужно. Кроме одного: тот факт, что Патрушев возглавляет ФСБ, вовсе не означает, что он и есть главный в "чекистской мафии". Может быть и нет - главари любой мафии не любят подставляться и вообще быть на виду. А генерал Патрушев конечно, подставился со своими "учениями" по минированию домов в Рязани в 1999 году. Кроме того, ФСБ это только видимая, надводная часть кагэбешного монстра.
Чекисты еще задолго до августовского путча заимели мощные, независимые от госаппарата финансовые источники и могли наплевать на официально утвержденный бюджет и штатное расписание. Кагэбешники могли тайно организовывать любые нужные им структуры и платить нужным людям приличную зарплату в долларах. Хотя конечно,
контроль над официальной ФСБ они были обязаны оставить полностью за собой - хотя бы в целях своей безопасности. Не случайно у нас в стране не раскрыто ни единого из тысяч "заказных убийств", если не считать бытовых случаев, когда "киллера" нанимали за бутылку водки. Значит, мафия полностью контролирует все так называемые правоохранительные органы, не только ФСБ! Конечно, товарищ Патрушев в чекистской мафии не последний человек…
Кто еще, кроме этих двух генералов? Путин дослужился только до чина подполковника КГБ, но когда его выбрали президентом, его вес в обществе, естественно, повысился!
Чтобы определить других главарей мафии, нужно вычислить, кто из генералов КГБ организовывал "совместные предприятия" и прочие каналы по перекачиванию денег за границу. Вот эти генералы уж точно большой любовью к социализму не страдали и в августе 1991 года боролись за "демократию"! Больше всего таких генералов-бизнесменов было конечно, в Москве - там располагается наше "окно в Европу" и крутятся самые большие деньги. Стоит, например, присмотреться к генерал-полковнику КГБ Бобкову, который возглавлял разведку олигарха Гусинского.
Почему же в России пошел такой разброд, если к власти пришла такая мощная мафия?
Во-первых, к власти пришла только небольшая часть КГБ, хотя и очень влиятельная. Тысячи офицеров КГБ после победы демократии оказались никому не нужными и их выбросили на улицу. Не на завод же им было идти вкалывать разнорабочими! Естественно, они стали собирать свои банды и заниматься "бизнесом".
Во-вторых, кроме чекистов, у нас были еще мощный партаппарат, комсомол, армия и прочие организации, которые тоже начали "строить капитализм" и грабить народ задолго до августа 1991 года - вот вам еще множество преступных группировок.
В-третьих, та мафиозная структура, которая пришла к власти под знаменем демократии,
почти сразу начала сама раскалываться на враждующие между собой кланы. Иногда эти склоки шли под прикрытием "идейных разногласий", как например, конфликт между Ельциным и Руцким, иногда обходились без этого камуфляжа - но единственная причина всех этих конфликтов та, что долларов на всех не хватает. Поэтому лишних претендентов приходится убирать!
Какое может быть "наведение порядка" в этой бандитской мозаике? Тут может быть только один процесс - пожирание слабых банд более сильными.
Взять хотя бы наших так называемых олигархов и их междоусобицу. Все наши "олигархи" были назначены органами, практически у всех есть в прошлом "совместные предприятия" или что-то вроде этого. Гусинский, например, был в советское время режиссером "Интерклуба" при ЦК ВЛКСМ. Мы тут имеем целый букет:
1. Аппарат комсомола был одним из основных источников кадров для КГБ. Здесь чекисты высматривали для себя серых, но исполнительных и деловитых молодых людей. Естественно, всех кандидатов просвечивали через сеть осведомителей.
2. "Интерклуб" - значит, связан с нашими зарубежными друзьями.
Извините, господин Гусинский, но с Вами тоже все ясно…
Казалось бы, все стукачи должны дружить между собой, как братья - но увы, единого и неделимого КГБ давно нет. Отсюда великая битва Гусинского с Березовским, которых помирил только президент Путин, все знают, каким образом!
Хотел уже в этом месте ставить точку и закрывать эту тему. Но чувствую, что больно уж мрачная у меня получилась картина. А моя цель была вовсе не в том, чтобы нагнать тоску своими разоблачениями. Так что стер свою подпись и продолжаю…
"Влить побольше оптимизма"- это более благородная задача, но и выполнить ее гораздо труднее. Казалось бы, чему тут радоваться? Скоро выборы, недавно убили депутата Юшенкова. Только он зарегистрировал свою "Либеральную Россию", как эту партию окончательно обезглавили. Рыбаков ушел, Головлева убили. Остался один В. Похмелкин, который специализируется на защите прав автомобилистов. Наверное, теперь и вся партия будет заниматься этим делом. Авось за это убивать не станут!
Кстати, по телику ненавязчиво подчеркнули: убийство было кустарное, работал не профессионал… Как будто, чтобы убить безоружного человека без всякой охраны, нужно обязательно посылать спецназовца! Взять любого бандита, дать ему пистолет и пообещать тысячу долларов - он все сделает. Киллера тут же увезли на машине, наверное довезут до ближайшего леса и там закопают. Все очень даже профессионально!
Такой вопрос возникает, вполне естественный: а кто будет следующим, после Сергея Юшенкова? Почти никого из политиков, разоблачавших преступления режима, уже не осталось. Разве что Валерия Новодворская, которую никто всерьез не воспринимает.
Правда, есть еще несколько журналистов. И несколько чудаков продолжает разоблачать по Интернету. Наверное, скоро разберутся и с нами!
И все равно буду утверждать:
Все не так уж и плохо
Не собираюсь дискутировать с коммунистами о том, когда лучше жилось - сейчас или при Брежневе. Это вопрос личного вкуса: если кому-то нравится жизнь раба, то конечно, при Брежневе было лучше, а еще лучше было при Сталине. Но для тех, кому больше нравится свобода, даже нынешняя "демократия" в сто раз лучше "застоя".
"Чекистская мафия" грабит, убивает и прочее - все это так. Но всего этого было ничуть не меньше и при советской власти. А вот некоторая свобода появилась только при Ельцине. Пусть чекисты, когда помогали установить ельцинскую демократию, преследовали при этом свои личные, сугубо шкурные интересы. Это не так важно: они избавили весь мир, включая и нас, от советского тоталитарного монстра.
Мефистофель у Гете так себя характеризует: "Я та сила, которая хочет творить зло, но вечно вынуждена делать добро". В этом заключена и трагедия наших кагэбешников, с одной существенной поправкой: добро они сотворили только один раз за всю историю существования КГБ - в августе 1991 года.
Многие хвалят "застой" за то, что при нем была стабильность. Не знаю, что в этом было хорошего - это была "стабильность" могилы, не было никакой надежды на лучшую жизнь. В хрущевские сказки про коммунизм тогда уже никто не верил. До чего нужно было довести народ, чтобы многие обрадовались, когда к власти пришел кагэбешник Андропов - "теперь что-то изменится!"
Мы сейчас, может быть и скверно живем, но пресловутой "стабильности" пока что нет - поэтому сохраняется надежда, что все еще может перемениться к лучшему…
Некоторые основания для таких надежд есть.
1. Правящая нами партократия раскололась на множество враждующих между собой бандитских группировок. Они будут постоянно друг друга душить - и народ от этого может выиграть.
2. Рано или поздно цивилизованный мир будет вынужден заняться нашим бандитским государством. Недаром нашу правящую верхушку так напугало свержение саддамовского режима. Уже раздались вопли: "Теперь американцы и на нас нападут!" Это конечно, вздор - никто на ядерную державу нападать не будет. Да и никакой нужды в этом нет: достаточно заморозить все капиталы, которые наши бандиты вывезли на Запад. Без этих капиталов они пустое место…
3. Когда кремлевская мафия будет в достаточной степени ослаблена, может быть и наш народ поднимется на борьбу, такое уже было не один раз в нашей истории!
Мне почему-то кажется, что в России будет установлено более или менее приличное, цивилизованное правление - к середине этого века, например. А если повезет, то и намного раньше, здесь многое в наших руках!
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В этой части работы предлагается перейти к более детальному рассмотрению того, как начиналась наша чекистская демократия. В течение нескольких месяцев я выкачивал из Интернета всю доступную информацию, систематизировал и анализировал… Конечно, тема необъятная, здесь нужны годы. Но мне удалось найти некоторые интересные факты и хотелось бы с ними ознакомить.
Итак, вернемся к основоположнику нашей демократии.
Юрий Владимирович Андропов
История того, как Андропов захватил власть в государстве давно известна - правда, только в самых общих чертах. Если же переходить к деталям, то неизвестно почти ничего!
Все началось в мае 1967 года, когда Брежнев назначил Андропова председателем КГБ. В те годы пост этот среди партократов считался незавидным, для Андропова это было чуть ли не понижением - он был Секретарем ЦК, ответственным за соц. страны. Партия тогда держала чекистов в черном теле и на коротком поводке, следила за каждым их шагом!
Вот и к Андропову Брежнев приставил двух сторожевых псов из числа своих вернейших соратников, Цвигуна и Цинева, двух первых заместителей. Казалось бы, было проще одного из этих цвигунов и назначить председателем КГБ - но дело в том, что кроме преданности Брежневу, другими достоинствами они не отличались. А ставить дурака на пост начальника тайной полиции, да еще в супердержаве, которая пыталась бороться за мировое господство - это было опасно, и Брежнев вполне это понимал, в 1967 году он еще не впал в маразм. Пришлось назначить умного человека, приставив к нему двух соглядатаев. Которые, кстати, друг друга терпеть не могли - так что и друг за другом следили. Можете себе представить, что это был за гадюшник!
Эти два первых заместителя поделили между собой почти все управления и службы, из которых состоял КГБ. Цвигун курировал 3, 5 и 7 управления КГБ, соответственно, Циневу достались управления с четными номерами. Так что все приказы и распоряжения Андропова по этим управлениям проходили обязательную цензуру одного из надзирателей. Но два управления Андропову разрешили оставить в своем непосредственном подчинении - Первое Главное Управление, т.е. внешнюю разведку - и 9 управление, которое отвечало за охрану Кремля и личную охрану партократов.
Это и были те два рычага, которые помогли Андропову захватить власть! Почему ему разрешили бесконтрольно распоряжаться внешней разведкой, это еще можно понять: никаких сюрпризов внутри страны партаппаратчики от этого подразделения не ждали, операции на своей территории были для ПГУ запрещены. А лишние контролеры только разболтали бы секретную информацию…Труднее понять, почему Брежнев полностью передал в руки Андропова самое главное - свою личную охрану и охрану членов Политбюро! Под колпаком Андропова оказались все партийные дачи и санатории - и самое святое для партийных старцев - Кремлевская больница…
Начальником 4 Управления Минздрава был в те годы товарищ Чазов, он лично отвечал за лечение партократов. И он же подписывал медицинские заключения о причинах их смерти! Чазов написал мемуары, в которых не постеснялся признаться в своей "дружбе" с Андроповым. "Дружба" эта заключалась в том, что они периодически встречались тайно на конспиративных квартирах и Чазов давал информацию о состоянии здоровья всех высокопоставленных пациентов, включая Леонида Ильича. Разумеется, имея таких "друзей" среди лечебного персонала, Андропов мог распоряжаться жизнью и смертью членов Политбюро по своему усмотрению… Не говоря о том, что через обслугу и охрану Андропов знал о партократах все подробности их личной и общественной жизни.
Обо всем этом в Интернете имеется обширная литература (работы Здановича, Легостаева и других), так что можно эту тему подробно не разбирать. Гораздо менее известно, как Андропов использовал в борьбе за власть внешнюю разведку. Только однажды мне попалась в Интернете информация о том, что у Андропова была своя тайная личная разведка - ее возглавил начальник одного из управлений ПГУ. Он дал короткое интервью после "победы демократии" и развала СССР. И даже тогда пожелал остаться анонимным, а вся его информация сводится к одному: Андропов, будучи председателем КГБ, тайно встречался с ним на конспиративной квартире. Но собственно, все остальное и так легко угадать. Во-первых, сугубая конспирация здесь была нужна, чтобы скрыть эти встречи от "сторожевых псов", Цинева и Цвигуна. Во-вторых, эта личная спецслужба занималась именно тем, что чекистам было строжайше запрещено: вела оперативную разработку партийного аппарата и готовила почву для захвата КГБ власти над страной. В-третьих, эта спецслужба состояла из разведчиков - и действовала теми методами, которые они применяли, находясь на вражеской территории. То есть: сбор компромата - шантаж - вербовка! А если нужно - то и автомобильная катастрофа…
Одним словом, Леонид Ильич сам вручил Андропову все необходимые для захвата власти "инструменты". Только одно могло помешать Андропову стать Г енеральным Секретарем - если бы Брежневу хватило ума время от времени менять председателей КГБ.
Ведь Андропову дали просидеть на этом посту 15 лет - это абсолютный рекорд для всех тоталитарных режимов мира! Не говоря про эпоху Сталина, такого долгожителя не было даже при Хрущеве. Предшественник Андропова Семичастный был председателем КГБ 6 лет, а перед этим Шелепин был 3 года - и ему чуть было не удалось захватить власть…
Уже через 10 лет Андропова было практически невозможно снять - слишком поздно, к несчастью для партаппарата. Могу дать бесплатный совет всем партаппаратчикам и зюгановцам: если опять захватите власть и будете строить социализм, меняйте председателя КГБ каждые 5 лет, иначе опять перестройка будет!
В одном Брежнев не прогадал, поставив Андропова: тот не дал партаппаратчикам заменить больного Брежнева на другого вождя из их среды. А такая опасность для Брежнева была уже в середине 70-х годов. Но Андропов не мог такого допустить: новый вождь прежде всего назначил бы своего председателя КГБ.
Все исследователи сходятся на том, что именно в середине 70-х Андропов начал свою борьбу за власть. Как раз тогда начинается цепочка нужных для Андропова загадочных смертей среди правящей верхушки. Никому не удалось умереть среди бела дня на руках у врачей - или хотя бы при свидетелях! Сценарий был один и тот же: вечером здоров - ночью оставляют без всякого присмотра - утром находят очередной труп. И Чазов дает заключение: "сердечная недостаточность"…
Но просто убирать соперников для захвата власти мало - нужно приобретать союзников среди правящей элиты. В 1967 году Андропов держался в стороне от подковерных схваток и никаких союзников у него не было. Собственно, за это Брежнев ему и доверил столь ответственный пост.
Первым политическим союзником для Андропова стал министр иностранных дел Громыко. Как известно, МИД в годы советской власти был лишь техническим аппаратом, а реально руководил внешней политикой соответствующий Отдел ЦК. Но для такого сталинского динозавра как Громыко сделали исключение - и в 1973 году он стал членом Политбюро, после того, как прослужил министром 16 лет! Кстати сказать, Андропов тоже стал членом Политбюро в 1973 году, но после 6 лет службы…
Как всем известно, советские граждане, постоянно работающие за рубежом, были обязаны сотрудничать с КГБ. За одним исключением: послы входили в номенклатуру ЦК и официально были от этой обязанности освобождены. А в реальной жизни и послам было некуда деваться, так что вся дипломатическая служба была в кармане у внешней разведки.
Таким образом, министр иностранных дел был обречен на дружбу с КГБ.
В апреле 1976 года умер министр обороны Гречко. Он отличался хорошим здоровьем, но Андропова не любил, поэтому однажды утром его нашли мертвым… Новый министр обороны Устинов был другом Андропова. И хотя членом Политбюро он стал только через 5 лет, но в политическом отношении дружба с армией важнее, чем формальные голосования пусть даже в самой главной партийной инстанции.
Так образовалась тройка неразлучных друзей: Андропов - Громыко - Устинов.
Не будем разбирать все подробности восхождения Андропова, рассмотрим только важнейшие моменты. Например такой: в июле 1978 года умер Секретарь ЦК Кулаков.
Кулаков отличался крепким здоровьем, держался от медицины подальше - ничего не помогло, утром нашли чуть ли не с перерезанным горлом! Во всяком случае, никто из историков не сомневается в его насильственной смерти. Спорят только, кто его убил и зачем… Но большинство сходится на том, что нужно было освободить место в ЦК для Горбачева.
Андропов и Горбачев
И место-то было самое незавидное: Секретарь ЦК по сельскому хозяйству. Но партийный аппарат почувствовал что-то неладное и уперся. Андропову пришлось задействовать все свои ресурсы, но удалось протащить Горбачева на этот пост только через 4 месяца, в конце ноября 1978 года.
Для чего Андропову понадобился Горбачев? В политическом плане он был пигмеем, одним из двух сотен провинциальных секретарей обкома, никакими ценными для Андропова связями в высшем кремлевском обществе не обладал. Какой это союзник, если его нужно проталкивать, чтобы потом водить за ручку…Может быть у Горбачева были какие-то исключительные личные способности, которые искупали его глухую провинциальность? Опять мимо, все мы слишком хорошо знаем Михаила Сергеевича: пустое место, болтун…Еще такая версия: Андропову будто бы не нравилась коррупция среди партократов, вот он и подбирал себе команду из честных аппаратчиков. Допустим, что так и было, но Горбачев-то здесь причем! Вспомним бриллианты Раисы Максимовны и прочие художества этого милого семейства. Есть свидетельства из Ставрополья, что Горбачев еще там вел обычный для партократов образ жизни и ничем не выделялся из прочей номенклатуры…
Остается только один вариант: Горбачев был нужен Андропову независимо от своих личных качеств - именно как пустое место!
Не имея возможности ставить на партийные посты кадровых сотрудников КГБ, Андропову пришлось внедрять своих агентов из числа партаппаратчиков. Ведь был лишь 1978, а не 2000 год!
Дальше Горбачев продолжил свой стремительный взлет: через год он кандидат в Политбюро, а еще через год, в октябре 1980, он стал полноправным членом Политбюро.
Раньше Устинова, который стал членом Политбюро только в 1981 году. Ведь Устинов был министром обороны, человеком второго сорта по сравнению с чистокровным партаппаратчиком Горбачевым!
1982 - решающий год.
Может быть, Андропов продолжал бы душить партаапаратчиков не спеша, методично и планомерно. Но тут произошло резкое ухудшение его собственного здоровья, которое и прежде было не блестящим (ему уже было 68 лет). Андропов понял, что времени у него в обрез - а он до сих пор не Генеральный Секретарь! Пришлось форсировать события.
Первым делом нужно было полностью брать власть у себя в КГБ. Правда, "сторожевые псы" особенно Андропову уже не мешали. Все важнейшие управления и службы возглавляли верные люди - когда Андропов стал Генеральным Секретарем, ему даже менять почти никого не пришлось. Но настучать Брежневу его "цепные псы" все же могли, так что пришлось подстраховаться…
19 января 1982 года С. Цвигун "покончил с собой". Крючков уверяет в своих мемуарах, что у Цвигуна был рак, якобы обнаружили при вскрытии. Учитывая, что медицинское заключение готовили в 4 Управлении, а труп Цвигуна тут же сожгли - этой версии грош цена…Скорее всего, Цвигуна просто пристрелили, как собаку. Например, его же собственный охранник!
Почти тут же, 25 января умер Суслов, второй человек в партии после Брежнева ("найден утром" и т.д.). Освободилось место Секретаря ЦК по идеологии - это была хорошая ступенька по дороге в Генеральные Секретари. Непосредственно из КГБ прыгнуть в вожди было нельзя, партийные традиции этого не дозволяли. Партаппаратчики могли утешать себя хотя бы тем, что теперь место председателя КГБ попадет в их руки. Поэтому Андропов не спешил оставлять свой пост в КГБ, дотянул до мая 1982 года.
Новым председателем КГБ назначили Федорчука, который ранее возглавлял КГБ Украины. Федорчук был человеком партийного вождя Украины Щербицкого. Руководящая роль партии в те годы выражалась еще и в том, что начальники территориальных подразделений КГБ больше подчинялись местным партийным руководителям, чем председателю КГБ.
Есть свидетельства, что Андропову было в то время не по себе, что там натворит новый председатель КГБ. Но и Андропов напрасно волновался, и партаппаратчики рано обрадовались - созданная Андроповым система выдержала испытание. Ничего примечательного на посту председателя КГБ Федорчук за отведенные ему 7 месяцев сделать не сумел. Пытался было поднять в органах дисциплинку и выправку, для чего приказал всем чекистам переодеться из гражданской одежды в мундиры - но и от этой реформы ему пришлось отказаться. Чекисты его сильно не полюбили…
Мы забыли про второго брежневского надзирателя, Цинева. За него можно не волноваться - после смерти Цвигуна он сделал правильные выводы и ни в чем ни кому не мешал. До такой степени не мешал, что его оставили на своем посту до сентября 1985 года!
Не станем разбирать все бурные события 1982 года, как Андропов боролся с коррупцией в семье Брежнева и прочее - это все и так знают.
Партаппаратчики не сдавались, да и Брежнев пытался спасти свою семью. Партия выдвинула своего кандидата на престол - товарища Черненко. Дело дошло до того, что Черненко стал вести заседания Политбюро, т.е. занял второе место в партии и государстве. Но Андропову удалось подавить эти последние судороги аппаратчиков. Уже в октябре Леонид Ильич опять доверил вести заседания Политбюро Андропову.
Больше Брежнев был чекистам не нужен, поэтому 10 ноября он умер. Схема та же, ничего нового: вечером вполне здоров - ночью без присмотра - утром уже готов… Потом всеобщий траур и музыка Чайковского по телику…
Слишком поздно
12 ноября 1982 года Андропов стал Генеральным Секретарем. Ему было отпущено всего 15 месяцев, причем половину этого срока он руководил из Кремлевской больницы. Но даже этого времени хватило, чтобы чекисты окончательно отобрали власть у партии и запустили перестройку. Историки спорят, можно ли было спасти советскую империю и социализм. Большинство считает, что реформы надо было проводить хотя бы в середине 60-х годов, а в 1985 году было уже поздно. Выскажу свое мнение: если бы Андропов прожил подольше, события пошли бы совсем по-другому, была бы другая "перестройка". И если не спасти, то хотя бы продлить существование советской империи Андропов мог - и мог только он один! Во-первых, по своим личным качествам руководителя, редким на фоне всеобщего вырождения правящей элиты. Во-вторых, в руках Андропова были сосредоточены все рычаги управления. Он не ожидал быстрого конца и не успел подготовить достойного наследника.
Ранее говорилось о том, что Андропов не собирался перестраивать политическую систему, хотел провести лишь экономическую реформу. Об этом в один голос уверяют все деятели из окружения Андропова: "Он ничего не говорил ни о какой демократии!"
Охотно верю, что им Андропов ничего не говорил о своих планах. Тогда среди правящей верхушки не принято было говорить слишком откровенно. Тем более это было не принято в КГБ, даже среди друзей, - а у деятелей ранга Андропова друзей не было и не могло быть в принципе. Но однажды Андропов проговорился, перед самым своим главным соратником. Это был не его верный адъютант Крючков и тем более не Горбачев, - а его "правая рука" Чебриков. Чебриков не писал книг, но незадолго перед смертью дал пару раз интервью, и в Интернете они есть. Однажды ему Андропов сказал: " А почему бы не проводить выборы в Верховный Совет по-настоящему, чтобы можно было выбрать среди нескольких кандидатов?" Всего одна невинная фраза, но в ней содержится вся горбачевская перестройка…
Уже через месяц после избрания Генеральным Секретарем Андропов назначил председателем КГБ Чебрикова, который ранее был первым заместителем (он занимал место покойного Цвигуна). А Федорчука назначили министром внутренних дел. У Андропова было для него конкретное задание, которое Федорчуку было вполне по силам и по характеру: устроить погром среди руководства МВД, чтобы расчистить там место для чекистов. Когда Федорчук сделает свое дело и уволит тысячи "ментов", его самого отправят на заслуженный отдых…
В первой части данной работы Федорчук обвинялся в попытке отравления товарища Черненко, летом 1983 года (при помощи рыбы). Сам Черненко и все его окружение были абсолютно в этом уверены, как пишет в своей книге помощник Черненко, В.Прибытков. При более глубоком ознакомлении эта версия представляется несколько сомнительной.
Федорчук долго отмалчивался, не писал книг и не давал интервью, но однажды не выдержал и дал интервью по поводу пресловутой рыбы. Во-первых, рыбу в подарок принес не он сам, а его зять. Причем Федорчук был в это время в Москве, а разговор с зятем по поводу рыбы был по телефону. Зять не знал, что делать с рыбой - ему дали совет: "Отнеси Константину Устиновичу!" Для чего вообще понадобился этот подарочек, ведь товарищу Черненко было что покушать на правительственной даче? Это видимо, был сигнал со стороны Федорчука, что хотя он по приказу Андропова проводит зачистку в МВД, но в глубине души по-прежнему остается верен партийному аппарату!
Естественно, чекисты этот разговор подслушали - и могли разыграть эту ситуацию в своих интересах. В итоге Черненко чуть не умер и окончательно подорвал свое здоровье. А самое главное, партийцы поссорились со своим единственным возможным союзником в силовых структурах…
Что интересно, в своем единственном интервью Федорчук не счел нужным опровергать обвинения в тайных убийствах украинских диссидентов. Зато когда зашел разговор о президенте Кравчуке, Федорчук с видимым удовольствием вспомнил, что будущий президент при случайных встречах с ним почему-то сильно трусил и заискивал…
Федорчук сейчас живет в Москве, на Украине его еще долго не забудут!
Андропов умер 9 февраля 1984 года. Внешне политическая картина после смерти вождя выглядела для чекистов вполне благоприятно. Весь 1983 год шло избиение партократов и замена их на "своих людей". Считается, что была заменена таким образом третья часть секретарей обкомов и министров. Но перед андроповским кланом возникла серьезная проблема: не было наследника на пост Генерального Секретаря. Точнее, их было слишком много: Горбачев и Романов. Клан раскололся и чуть было не распался… В итоге пришлось взять паузу и назначить "вождем" Черненко. Зачистку партийного аппарата пришлось приостановить. Не из-за Черненко, этот умирающий старец почти не мешал - вся энергия андроповского клана уходила на жестокую внутреннюю борьбу. Терялось драгоценное время, которое еще было у советской империи для спасения…
Горбачев и Романов.
Что касается Горбачева, то с ним более или менее все ясно. Но как попал в андроповский клан Романов, этого никто не знает! Как известно, первоначально Романов входил в блок с Косыгиным и Сусловым. Это был небольшой "ленинградский" анклав в Политбюро, где преобладала "днепропетровская мафия". Горбачева тогда еще не было и Романов был самым молодым в Политбюро - соответственно, на него были большие виды, как на наследника престола. Все историки уверены (и сам Романов так считал), что скандально известная свадьба дочери Романова, на которой били царский сервиз из Эрмитажа, была чекистской провокацией, чтобы выбить Романова из числа престолонаследников. Что тогда и удалось сделать… Казалось бы, после этой истории Романову любить чекистов было не за что. Однако Андропову все же удалось "подобрать ключи". Чекисты это делать умеют, у них целая наука есть, как работать с людьми… Возможно, все было проще - после смерти Косыгина и Суслова Романов остался в одиночестве - ну и сориентировался в нужном направлении. И не прогадал - в мае 1983 года Андропов назначил Романова Секретарем ЦК, ответственным за всю военную промышленность. Это было серьезное повышение…
Самая большая тайна во всей этой истории - это как Горбачеву удалось одолеть Романова. Ведь если бы победил Романов, то не только перестройки - даже мелких реформ бы не было. Были бы только горы новейшего оружия и бесконечные локальные войны с империалистами… Мечта наших генералов, одним словом! Тем не менее среди историков господствует взгляд, что у Горбачева был только один твердый сторонник - министр обороны Устинов, да и тот скоро умер… Устинов будто бы не мог поделить с Романовым военную промышленность, поэтому встал на сторону его соперника. Хотя никаких доказательств этого утверждения почему-то никто не приводит. Поэтому позвольте привести другую версию, которая тоже бездоказательна, но хотя бы выглядит логично: Армия в лице Устинова делала ставку на твердолобого Романова, а КГБ собирался с помощью своей марионетки Горбачева раскручивать перестройку и вести страну совсем в другую сторону! Ну а Громыко просто выжидал, какая из этих гигантских сил возьмет верх…Что касается партаппаратчиков, то их уже никто ни о чем не собирался спрашивать, их время уже прошло!
Относительно позиции армии есть информация о начальнике Генерального Штаба Огаркове. Эта информация тем более ценная, что именно маршал Огарков реально возглавлял армию, а не престарелый Устинов. Так вот, Огарков был сторонником Романова, за что его и сняли в сентябре 1984 года. Тут же Романов исчез с экрана телевизора и со страниц газет, а на переднем плане везде оказался Горбачев. Но уже в октябре Романов добился назначения Огаркова на пост Главнокомандующего войсками европейского ТВД. Специально изобрели новый пост и впутали в кремлевские распри генералов из стран Варшавского Договора… Сразу же Горбачев исчез и везде опять стал мельтешить его соперник. Как видите, на этой стадии борьба как бы вышла из-под ковра и стала заметна со стороны.
И тут всего за два месяца чекисты подготовили и нанесли военным жестокий нокаутирующий удар. Это была впечатляющая демонстрация своих возможностей: в декабре 1984 года прошла целая серия смертей среди министров обороны братских стран социализма. Все они умерли от "сердечной недостаточности". Вот этот список:
2 декабря - скончался министр обороны ГДР Гофман,
15 декабря - министр обороны Венгрии Олах,
16 декабря - министр обороны Чехослословакии Дзур.
И, наконец, завершающий аккорд - 20 декабря умер наш министр Устинов.
Этот список давно известен в Интернете, но объяснение этому феномену давалось невразумительное…
Больше никаких поползновений со стороны военных не было и Романов окончательно стушевался. Чекистам осталось только уладить небольшие формальности: договориться с Громыко и похоронить Черненко.
Громыко уже в январе через посредников вышел на Горбачева и дал ему знать, что готов его поддержать в обмен на хороший пост. В этом налаживании контактов участвовал сын Громыко, о чем написал свои мемуары для истории. Как только переговоры успешно завершились (Громыко было обещано место Председателя Верховного Совета), чуть ли не на следующий же день Черненко умер - 10 марта 1985 года.
Дальше было знаменитое заседание Политбюро 11 марта. Первым предложение об избрании Горбачева внес А.Громыко. Потом выступил Чебриков: "кандидатуру товарища Горбачева поддерживают все чекисты - то есть весь народ!"
А уже в июле Романов вылетел из Политбюро и из Секретарей ЦК. Не нужно было противостоять всему народу!
Чебриков и Крючков.
Хотя Чебриков, как председатель КГБ говорил от лица всех чекистов, но сказать по правде, настоящего единства даже в КГБ тогда не было, не то что во всем советском народе. Здесь самое место сказать о том, что у Андропова было два ближайших соратника в КГБ: Чебриков и Крючков - так сказать, "правая рука" и "левая рука".
Чебриков пришел в органы по партийному призыву, он был вторым секретарем днепропетровского обкома, когда Брежнев вызвал его в Москву в июле 1967 года и предложил возглавить Управление кадров КГБ. То есть ему как бы предложили стать третьим сторожевым псом днепропетровской мафии Брежнева. Если бы Чебриков согласился на такую роль, то Андропову было бы трудно реализовать свои глобальные планы. Но вместо этого Чебриков сделал другой выбор - он стал самым ярым сторонником Андропова, так что затмил другого, давнего фаворита Юрия Владимировича. Крючков никогда не мог этого простить Чебрикову и стал его врагом.
При жизни Андропова такое соперничество шло только на пользу делу, обеспечивая взаимный контроль. Но когда Андропова не стало, КГБ стали раздирать внутренние распри. Внешне это заметно не было, особых кадровых перетрясок в органах в эти годы не происходило…
В 1984 году Чебриков назначил нового первого заместителя - им стал Н. Емохонов, бывший зам по технической разведке. В сентябре 1985 года, наконец, проводили на пенсию Цинева, взамен Чебриков назначил первым заместителем старого борца с диссидентами, начальника 5 управления Ф. Бобкова. Казалось бы, дело хоть и со скрипом, но идет - поставил обоих первых заместителей, теперь нужно поставить своих людей на посты простых заместителей (их тогда в КГБ было 8), те поставят своих людей - и полный порядок обеспечен. Но у Чебрикова больше почти ничего не вышло, наткнулся на стену…
Правда, в 1985 ему удалось назначить своего начальника контрразведки, т.е. 2 Главного Управления КГБ - Маркелова. Но самое главное управление КГБ, то есть первое, внешняя разведка, так и осталась для Чебрикова неприкосновенной зоной…
Дальше никаких перестановок на уровне заместителя председателя КГБ не происходило (по открытым источникам засечь не удалось, так будет точнее). И вдруг в октябре 1988 года Чебриков уступил пост председателя Крючкову! Это еще был не конец для Чебрикова, он получил пост Секретаря ЦК, ответственного за контроль над КГБ. Но в октябре 1989 года Чебриков утратил и эту должность. Тут же началась чистка сторонников Чебрикова в руководстве КГБ. У Крючкова это дело получилось гораздо лучше, чем у соперника. В 1990 году ушел Емохонов, умер Маркелов. В январе 1991 года из КГБ вылетела сразу большая группа сторонников Чебрикова, во главе с Бобковым. На все освободившиеся посты Крючков расставил своих людей, с которыми и встретил август 1991 года…
Одновременно происходили крупные кадровые перестановки и в правительстве. Где-то к началу 1991 года Горбачев заменил почти все руководство и собрал весь будущий ГКЧП.
Многие удивлялись, как это Горбачев подобрал себе такую команду, что все до единого ему изменили в августе 1991 года. Объяснение очень простое: это были не его люди. У Горбачева был только один свой человек в Кремле - Раиса Максимовна. Возможно, еще Лукьянова он назначил сам, но и то по согласованию с органами… Все остальные члены руководства были подобраны чекистами. Переменилась власть в КГБ, сменилось и правительство. Труднее было заменить самого Горбачева, поэтому и понадобился путч…
Не будем разбирать все кадровые назначения Горбачева, возьмем для примера одного Янаева. Горбачев энергично добивался на съезде его назначения вице-президентом. Может быть, Горбачев не знал, что если человек отвечал в профсоюзах за международные связи, значит он стопроцентный агент, если только не кадровый разведчик? Михаил Сергеевич слишком долго пробыл на вершинах власти, чтобы не знать таких элементарных вещей…
Еще один случай, внешне как бы противоположный. Эдуард Шеварднадзе поразил весь мир, когда в конце 1990 года подал в отставку с поста министра иностранных дел, туманно заявив при этом, что в стране происходит что-то нехорошее, дело идет к военной диктатуре… Поскольку вскоре произошли кровавые события в Прибалтике, все подумали, что Шеварднадзе имел в виду именно это. Предлагается другое объяснение: товарищ Шеварднадзе был человеком Чебрикова и ушел потому, что в начале января 1991 года предстояло изгнание последних титанов чебриковского клана, Бобкова, Пирожкова и других… Они тоже ушли по "собственному желанию", только обошлись без политических заявлений…
В своих двухтомных мемуарах Крючков много места уделил Шеварднадзе, как из-за этого агента ЦРУ погибла советская империя. А про Виктора Чебрикова, своего непосредственного начальника, вообще молчит! И вспоминает чуть ли не единственный раз в связи с Шеварднадзе. Дело было так: в 1985 году к Крючкову обратился Чебриков и предложил высказать свое мнение по поводу возможного назначения Шеварднадзе министром иностранных дел. Поскольку Крючков возглавлял внешнюю разведку, кандидатуру должны были согласовать с ним. Крючков заявил о своем резком несогласии ("не имеет опыта дипломатической работы"), после чего Шеварднадзе утвердили на Политбюро… Все знают, что Шеварднадзе был человеком Андропова, но что внутри андроповского клана возникли враждующие между собой группировки, об этом известно значительно меньше.
Почему Чебриков, который в 1985 году почти захватил в свои руки власть над КГБ, а значит и над страной, в конце 80-х годов проиграл начисто? Иными словами, почему внутренняя контрразведка проиграла внешней разведке?
Ответ лежит на поверхности: все решил доступ к валюте! Внутри страны Чебриков мог делать все, что угодно, проводить любые операции - но валюта была за рубежом, а туда ему хода не было… А к концу 80-х годов вся правящая советская элита вдруг осознала, что без валюты она жить не может! И тогда все пришли к Крючкову: " Приди и володей нами!" Если грубо утрировать, конечно…Крючков пришел, и тут такое началось - с 1989 года "совместные предприятия" стали расти, как грибы, за границу пошли эшелоны с цветным металлом и всем, что только можно продать за валюту. Одного золота тогда пропало больше тысячи тонн, никто не знает, куда оно делось…
Проблема у Крючкова была только одна: пока внутри правящего андроповского клана шла борьба за власть, советская империя совсем разложилась - и нужен был только небольшой толчок, чтобы она рассыпалась в прах.
Крючков и августовский путч.
Помните версию, которую первым выдвинул Урушадзе: августовский путч организовал сам Крючков, чтобы обеспечить победу демократии в лице Ельцина. Похоже, что в этой версии что-то есть, несмотря на полную внешнюю абсурдность…
Все путчисты свидетельствуют, что главным саботажником, который почти полностью парализовал деятельность КГБ в эти критические дни был сам Крючков. Правда, никто из генералов КГБ в бой не рвался и инициативы никто не проявил. Но если бы Крючков отдал приказ - машина пришла бы в движение, в этом никто не сомневается. И именно Крючков первый полез в самолет, чтобы лететь сдаваться Горбачеву. Этого наши патриоты тоже никак понять не могут: почему путчисты сдались на третий день - испугались толпы безоружных демократов?
Собственно, почему бы и не принять версию о Крючкове как об "отце нашей демократии", что здесь такого - никто не станет спорить, что эта "демократия" гораздо слаще для правящей элиты, чем прежде для нее же была "советская власть". И намного слаще!
Загвоздка здесь только одна: этот вариант "победы демократии" лично для Крючкова был чреват крупными неприятностями. Он мог получить не полтора года сравнительно комфортабельной "Матросской тишины", а что-нибудь гораздо хуже…
Дураком Крючков не был, Андропов не стал бы держать дурака даже в адъютантах. Так что глупостью такое поведение объяснить нельзя. Есть другая гипотеза, которая многое объясняет (правда, ставит новые загадки): Крючков был по характеру исполнителем - исполнителем и остался! После Андропова он нашел себе нового хозяина, которому и служил. Для того сорта людей, к которому принадлежал Крючков, самое неприятное - самому что-то решать. Зато выполнять чужое решение им одно удовольствие. И тут они готовы идти в огонь, в воду - и в "Матросскую тишину"!
О том, кто был этот тайный начальник Крючкова, можно только гадать. Видимо, какой-то генерал внешней разведки. Возможно, не один конкретный человек, а целая подпольная организация. Здесь можно вспомнить тайную личную разведку Андропова на базе ПГУ. Вряд ли эта организация была распущена после захвата власти Андроповым, для нее было еще много работы!
Тайны внешней разведки
Тайн в этом первом управлении КГБ было больше, чем во всех остальных 10 управлениях вместе взятых. Например, такая тайна: по логике вещей главным во внешней разведке должен был быть 1 Отдел, который занимался разведкой в США. Соответственно, и в руководстве разведки должны были преобладать выходцы из этого Отдела. На втором месте могли бы быть те разведчики, которые работали против европейских стран НАТО.
И только в самом низу этого общества могли быть специалисты по странам Третьего Мира, то есть Азии и Африки.
В реальной действительности все было наоборот - долгое время в руководстве разведки доминировала так называемая "южноазиатская мафия" (этот термин придуман не мной, он в ходу у самих разведчиков, как бы в шутку). Имеются в виду те разведчики, которые работали в Индии, Иране, Пакистане и тому подобных южных странах. Родоначальником этой "мафии" считается легендарный генерал Яков Медяник. Он работал резидентом КГБ в Индии, потом стал начальником соответствующего Отдела и наконец, занял пост заместителя начальника ПГУ. Медяник ушел на пенсию в апреле 1987 года. Настоящий расцвет "южноазиатской мафии" начался позднее, когда председателем КГБ стал Крючков.
В январе 1989 года Крючков назначил начальником ПГУ Л. Шебаршина, бывшего резидента в Индии и Иране. В декабре 1991 года разведку возглавил другой "востоковед",
Евгений Примаков ("выполнял задания разведки в Иране"). В январе 1996 года опять начальником разведки стал "востоковед", на этот раз кадровый разведчик В. Трубников, бывший резидент в Индии.
И только в мае 2000 года власти в разведке "южноазиатской мафии" пришел конец: директором СВР назначили С. Лебедева, представителя европейского направления, который прежде работал в Германии. "Южноазиатская мафия" возглавляла разведку 11 лет. И какие это были бурные годы! Премьер-министров меняли, как перчатки, начальников КГБ - ФСБ сменилось 10 человек, а "востоковеды" стояли прочно, как скала…
Понадобилось поставить президентом России разведчика из германского отдела ПГУ, чтобы руководство разведки перешло наконец в руки европейского направления…
Что же касается бойцов невидимого фронта, которые работают в США, то они как шпионили, так и шпионят. Их дело пахать, а генеральские звезды пусть другие получают!
Даже у себя в разведке их давно уже не назначают в руководители, не то что в премьер-министры или министры обороны… Получается, что во внешней разведке России все вверх ногами - американское направление никого не интересует. Сейчас задумался, есть ли другое направление разведки, которое тоже держали бы "в черном теле" и что-то ничего на ум не приходит. Даже знаменитая "тихоокеанская мафия" ФСБ, которая тесно связана с соответствующим направлением внешней разведки, хоть и не была никогда на первых ролях, но хотя бы вторые роли всегда у нее были… Но конечно, до "востоковедов" всем было далеко, те были вне всякой конкуренции. Они и сейчас представлены в руководстве разведки, только потеснились на второй план.
В чем причина такой завидной жизнестойкости "южноазиатской мафии" и в чем ее сила, что без нее никак не обойтись?
Давно кем-то замечено, что правильно поставленный вопрос содержит в себе большую часть ответа. Поставим вопрос так: что есть такого ценного в Южной Азии, чего нет в других местах? Тогда ответ всплывет сам: ГЕРОИН.
В странах Южной Азии много дешевого героина, в Европе много денег в твердой валюте.
Между ними - территория СССР (СНГ). Какие еще есть вопросы?
Почему "южноазиатская мафия" разведки все же уступила первенство "европейской"? Тоже не бог весть какая загадка природы: в наркоторговле наибольшую прибыль получают те, кто стоит на самом конце цепочки, поближе к наркоманам и их деньгам. Кроме того, в Южной Азии кроме героина ничего ценного нет. А в Европе кроме наркоторговли можно "рубить капусту" также на цветном металле, нефти, газе и прочем. Внешняя торговля у нас всегда была под контролем разведки - так что победа "европейской мафии" выглядит вполне закономерно.
У кого больше денег, у того и власти всегда будет больше…
Кто на самом деле правит страной
Проиграв внешней разведке в лице Крючкова в конце 80-х годов, клан Чебрикова больше уже не смог подняться на ноги. Даже "победа демократии" в августе 1991 года этому чекистскому клану почти ничего не дала. Чебриков так и остался пенсионером, а Бобков, как известно, возглавил личную разведку Гусинского. Из чего аналитики делают вывод, что концерн "Мост" был на самом деле создан генералом Бобковым. "Служба безопасности" Гусинского была серьезной организацией, там собралось больше тысячи бывших офицеров КГБ. А что толку! Ни к нефти, ни к алюминию Гусинского даже близко не подпустили. Даже "Cвязьинвест" ему не дали приватизировать, перехватил Потанин.
Пришлось довольствоваться газетами и каналом НТВ. Потом и эти крохи отобрали…
То есть, чебриковский клан окончательно растоптан и его сравняли с землей. Если уж у этих титанов КГБ ничего не получилось, то разной мелкой шушере и вовсе ничего не светило! Отсюда такой естественный вывод: с 1989 года власть над нашей страной находится в руках внешней разведки. И с тех пор идет только борьба между различными подразделениями внутри этой организации, точнее между "южноазиатской" и "европейской мафией".
Был еще один мощный клан в КГБ, о котором мы ничего не сказали - московское управление КГБ. Казалось бы, в Москве находится правительство, московские банки собирают все деньги страны - есть на чем "приподняться"! Но московские чекисты самостоятельной политической игры почти не вели, были на вторых ролях и примыкали к победителям. Очевидно, ставленником Управления КГБ Москвы был и остается Юрий Лужков. Примеров приводить не будем, но в московском правительстве полно бывших чекистов именно из этого подразделения КГБ. Правда, личную разведку Лужкова, так наз. АФК "Система", возглавляет генерал В.Гусейнов, бывший председатель КГБ Азербайджана (в 1989 - 1991 гг.). Что указывает на тесную связь с внешней разведкой южного направления!
Здесь нужно сделать некоторые пояснения. Так сложилось, по чисто техническим причинам, которые очевидны, что территориальные подразделения КГБ в пограничных областях и республиках всегда были в оперативном отношении подчинены внешней разведке соответствующих направлений. Например, Управление КГБ Ленинграда привлекалось к работе в Англии, Германии и скандинавских странах. Соответственно, чекисты Армении и Азербайджана активно участвовали в разведке в Турции, Иране и т.д.
Такой пример, для иллюстрации: министр внутренних дел Ерин, которого Борис Николаевич очень ценил за преданность. Летом 1995 года нужно было кого-то наказать за Буденовск и Ерина пришлось уволить. Так его тут же назначили заместителем директора СВР. Все были в недоумении, какое отношение Ерин имеет к разведке, он даже не чекист, а "мент"! Отношение такое: в 1988 - 1990 годах Ерин был заместителем министра внутренних дел Армении. А поскольку разведку возглавляла "азиатская мафия", теплое место было Ерину обеспечено. Он участвовал в управлении разведкой до января 2001 года, пока власть не переменилась…
Французы говорили: "ищите женщину", в смысле, как первопричину всех непонятных событий. У нас не Франция, поэтому правило такое: "ищите валюту, то есть внешнюю разведку!"
Например, возьмем непонятное возвышение Коржакова. Майор КГБ, простой охранник, пять лет управлял Россией! Применим наше правило и дело значительно прояснится:
1. В 1983 -84 годах Коржаков служил в личной охране Андропова - значит, он уже не был "простым охранником", в окружении Андропова случайных людей быть не могло.
2. Еще ранее, c 1978 года Коржаков был телохранителем афганского лидера Бабрака Кармаля. Сначала в Москве, а в 1981 - 82 годах и в Афганистане. Значит, работал на внешнюю разведку, притом южного направления!
3. С 1985 года Коржаков охранял Ельцина. Дальше все ясно…
В своей книжке Коржаков вспоминает, как он издевался над телевизионщиком Киселевым: дескать, "я офицер КГБ, а ты - простой стукач и должен знать свое место!"
Самое смешное, что ситуация-то была прямо противоположная: это скорее Евгения Киселева можно причислить к офицерам КГБ, поскольку он был преподавателем персидского языка в чекистской школе. А сам Коржаков всегда был не офицером, а агентом - и видимо, сильно комплексовал на этой почве…
Уж если зашел разговор о Киселеве - заметьте, что "востоковеды" были тогда на первых ролях везде, даже у олигарха Гусинского. Что там Киселев, когда даже Жириновский пришел к нам с юга, отсидев в тюрьме где-то в Турции!
Вернемся к наркотикам, это слишком серьезная тема и заслуживает особого разговора.
Хотя наркоторговля, это самое невинное из всего, чем занимаются наши спецслужбы - если они уже жилые дома стали взрывать!
Есть свидетель тех преступлений, которые творились в ФСБ - это бывший офицер из центрального аппарата ФСБ Александр Литвиненко. В Интернете имеются его книги, поэтому напомню только один эпизод. Непосредственным начальником у Литвиненко был генерал Хохольков. Он возглавлял УРПО, так одно время называлось управление ФСБ по ликвидации ненужных для правящей верхушки людей. Кроме того, Хохольков раньше служил в КГБ Узбекистана, пока Советский Союз не развалился. У него сохранились связи в Средней Азии, поэтому именно Хохолькова посылали на "стрелки" c крупными наркоторговцами из этих мест, где этот генерал ФСБ успешно "решал вопросы"…
В Афганистане были несметные запасы героина, нужно было только наладить маршруты по доставке этого ценного продукта в Европу. И тут не последнюю роль была у питерских чекистов, недаром Петербург считается окном в Европу. Судя по последним сообщениям СМИ, новый Комитет по борьбе с наркотиками, который возглавил бывший генерал КГБ В.Черкесов ведет успешную работу и полностью контролирует ситуацию в этой сфере.
На этой оптимистической новости давайте и остановимся…
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ОСТОРОЖНО, ФАЛЬШИВКА!


Речь идет об указанном в этой части книги факте почти одновременной (на протяжении всего трех недель!) смерти от "сердечной недостаточности" 4-х министров обороны соцстран в конце 1984 года.
Можете сами посмотреть в Интернете - этот список распространился там очень широко, на него "купились" даже такие весьма осведомленные (казалось бы) в политике люди, как бывший член Политбюро А.Яковлев и другие авторы книг о приходе к власти Михаила Горбачева. Не буду перечислять их всех - все равно меня это не оправдывает, что я тоже принял участие в распространении этой фальшивки… Впредь мне наука - в таких вещах нельзя верить на слово никаким авторитетам, нужно самому все тщательно проверять!
Я узнал об этом печальном обстоятельстве только вчера, из книги А.П.Шевякина "Загадка гибели СССР" (М., 2005 г.). Там на странице 85 этот же "список" приведен совсем в другом виде. Наш министр обороны Д.Устинов действительно умер 20 декабря 1984 года. А все остальное - вранье! Генерал Дзур умер на самом деле 15 января 1985 года, генерал Гофман скончался 2 декабря, но только 1985 года, а генерал Олах 15 декабря того же 1985 года…
Проверка по другим источникам подтвердила, что министры обороны Гофман и Олах были еще живы, когда к власти пришел в марте 1985 года Горбачев - поэтому их смерть не могла иметь какое-либо отношение к борьбе за власть у нас в Кремле.
Например, 26 апреля 1985 года состоялась встреча в Варшаве нового Генсека Горбачева с правящей верхушкой стран Варшавского договора - там присутствовали также министры Гофман и Олах. Вот ссылка:
http://postsov.rsuh.ru/chronicle/1985/ist_26_04.shtml
Правда, Шевякин подтверждает факт смерти всех этих четырех министров обороны от "острой сердечной недостаточности" - и ему кажется очень подозрительным, что все они умерли в течение года. Он приводит в качестве объяснения такую теорию, которую я здесь даже повторять не хочу, чтобы не способствовать распространению всякого бреда, которого и так хватает в Интернете.
Вообще, эта книга Шевякина производит впечатление достаточно убогой по содержанию (судя по первым главам) - там пережевываются обычные патриотические схемы гибели СССР. Ключевое место для объяснения у него отводится проискам ЦРУ и еврейскому происхождению Юрия Андропова - как всегда в таких книгах. Новый взгляд на вещи Шевякин проявил только в том, что считает началом гибели нашего замечательного социалистического строя правление Хрущева: вот кто на самом деле начал перестройку!
Тем не менее, я считаю своим долгом поблагодарить Александра Петровича Шевякина за то, что своей книгой он помог мне расстаться хотя бы с одним важным заблуждением: правящая элита марионеточных режимов стран Восточной Европы на самом деле не принимала (и не могла принимать!) никакого участия в кремлевских разборках.
Шевякин, кстати, работал по старинке - в его книге нет ни одной ссылки на интернетовские источники: он ссылается только на книги и периодику. Как мы видим, иногда такой способ помогает уберечься от некоторых фальшивок, которыми наводнена Сеть.
19.03.2007 Олег Греченевский.
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Предлагается продолжить разговор о "единстве и борьбе двух противоположностей" внутри правящей верхушки России. То есть о "европейской" и "азиатской мафии" внешней разведки.
Внешняя разведка при Чебрикове
Вся история человечества построена на нехитром принципе: чтобы дорваться до денег и власти, нужно обязательно объединиться в какую-нибудь группу, одиночке ничего не светит в этой борьбе. Побеждает обычно не самая большая, а самая сплоченная группа.
Но любой, даже самый дружный коллектив захватив власть и приступив к дележке захваченного добра - неизбежно распадается на новые, враждующие между собой кланы! Обычно это происходит под каким-то идейным предлогом, но не всегда, иногда ничего не могут придумать… Только непрерывные нападения других сильных групп могут задержать такой раскол. И то не всегда! Попробуйте найти в мировой истории хоть одно исключение из этого правила…
Не стали таким исключением и наши чекисты после смерти Андропова. Пока шла борьба за власть с армией и партийным аппаратом, ни о каких распрях внутри КГБ не могло быть и речи, все держались дружненько. И тем более не могло быть никакой серьезной борьбы внутри внешней разведки.
Решающий удар по армии нанесла тогда разведка: одновременная скоропостижная смерть 4-х министров обороны Варшавского Договора в декабре 1984 года - это, несомненно, ее работа…
Но к власти в марте 1985 года пришла контрразведка во главе с Чебриковым - и правительство страны сформировали они, из своих людей. Внешняя разведка вместо благодарности получила одни пинки! Даже при назначении министра иностранных дел на мнение разведки в лице Крючкова наплевали самым грубым образом. Хотя кому был нужен такой министр, который находился во враждебных отношениях с внешней разведкой, совершенно непонятно! В наших советских реалиях это означало полный паралич дипломатической службы…
Ладно, разведчикам не давали ставить своих людей на руководящие посты вне их собственной организации. Так ведь еще и снимали их людей, которых назначил сам Андропов!
Самый яркий пример - история с Гейдаром Алиевым. Алиев - один из самых выдающихся людей андроповского клана. Возможно, самый выдающийся. Лишь его мусульманское происхождение не дало ему подняться еще выше.
В 1982 году Андропов поставил его на пост 1-го заместителя Председателя Совета Министров. А фактически именно Алиев возглавлял тогда правительство, а не престарелый Тихонов, которого держали только для вида. Но осенью 1985 года вместо фиктивного Тихонова назначили Председателем Совета Министров энергичного Рыжкова. А в октябре 1987 года чебриковский клан изгнал Алиева из правительства и из Политбюро. Предлоги для этого можно при желании найти всегда, для любого начальника… Например, была раздута история со знаменитой поездкой Брежнева в Баку, когда весь город превратился в сумасшедший дом и бесновался от радости. Это подали так, что Алиев - дубовый партократ и сильно любил Брежнева! Хотя надо было учесть, что Брежнев к тому времени уже дошел до такого состояния, что реагировал только на самую грубую лесть. И еще надо сделать скидку на восточные нравы…
На самом деле Алиев не устраивал блок Чебрикова-Бобкова тем, что был человеком внешней разведки. Причем не агентом, а почти что кадровым сотрудником! А именно, прежде чем стать с подачи Андропова партийным вождем Азербайджана, Алиев возглавлял в 1967 - 1969 годах местный КГБ.
Нужно остановиться на этом вопросе более подробно.
Тыловые базы внешней разведки
Главное препятствие для работы разведчика за рубежом - это собственное незнание всех тонкостей чужого языка, обычаев и местных реалий… На постижение всего этого уходят долгие годы. Избавиться от акцента и выдать себя за иностранца практически невозможно. Но даже легальная разведка под прикрытием посольства тоже требует хорошего знания языка и прочего. Заниматься вербовкой с помощью переводчика нельзя!
Это, кстати, создает почву для образования различных "мафий" в разведке. Поначалу это были неформальные группы разведчиков, которые освоили работу в данной стране или регионе, затратив большие усилия. Переподготавливать для работы в другом регионе их уже никто не будет, поэтому они держатся друг за друга и проталкивают своих наверх…
Шебаршин пишет в своих воспоминаниях, что когда Крючкова назначили начальником разведки, он все эти безобидные "мафии" придушил - просто запретил разведчикам любые совместные пьянки и посиделки, даже после работы…
Так вот, зачем несколько лет обучать турецкому языку русских, когда на территории СССР имелась целая республика, где 5 миллионов человек знают турецкий язык (азербайджанский язык - диалект турецкого). Имея такую республику рядом с Турцией, можно было легко наладить прочтение всех турецких газет и прослушивание всех радиостанций. А если понадобится, то и подслушивание всех телефонных разговоров!
Не говоря о том, что 10 миллионов азербайджанцев проживало за пределами СССР - в той же Турции и других странах Ближнего Востока - тут для разведки открывались просто безграничные возможности…
Отсюда простой вывод: территория Азербайджана в советское время находилась в подчинении внешней разведки. Только поэтому Андропову еще в 1969 году удалось там поставить партийным вождем кадрового чекиста Алиева. В других регионах он не мог этого сделать даже в 1983 году, когда был Генеральным Секретарем.
Примерно такой же зоной влияния разведки была Армения и вообще весь Кавказ, включая Северный. По всей огромной государственной границе СССР располагались
национальные общины, которые эта граница разрезала на части, что было очень удобно для целей разведки. Но только Азербайджан имел хороший выход на страну из блока НАТО, где вдобавок размещались американские военные базы и ядерные ракеты…
Еще такой интересный пример, для иллюстрации особого статуса Азербайджана:
Выше уже говорилось, что когда в 2000 году директором СВР стал "европеец" Лебедев, он разогнал "азиатскую мафию" в руководстве разведки. Точнее, всех заместителей, кроме одного: Иван Гореловский, бывший председатель КГБ Азербайджана (до 1989 года), был заместителем директора с момента образования СВР в 1992 году и оставался им еще в марте 2003 года (более поздних сведений нет). Возможно, этот ветеран до сих пор руководит разведкой - и дай ему бог здоровья, а то кругом одни путинцы…
Другим важным регионом для внешней разведки была Прибалтика. Правда, население прибалтийских республик не знало языков стран НАТО и не имело тогда с этим агрессивным блоком общей границы. Но для тамошнего рыбацкого населения не составляло большой проблемы переплыть Балтийское море. Что многие и делали… Чекистам даже не надо было засылать своих людей под видом беглецов, достаточно было оказывать давление на эмигрантов через оставшихся родственников. Естественно, такую работу внешняя разведка вела с помощью КГБ прибалтийских республик.
Тесные связи были у разведки европейского направления и с Управлением КГБ Ленинграда. А через ленинградских чекистов разведка могла влиять на весь Северо-Запад..
Особенно тесные отношения были у внешней разведки с КГБ Карелии. Министр обороны С.Иванов, разведчик европейского направления, как-то дал интервью. "Люблю природу… Карелию люблю!" Легенда у него значит такая: ездил в Карелию, чтобы любить там природу! Это так, лирическое отступление… Об особом отношении нынешнего правящего режима к Республике Карелии нужно говорить отдельно (или писать отдельную книгу!). Руководство ФСБ сейчас называют даже не "питерской", а "питерско-карельской мафией"…
Третья по значению база внешней разведки на территории СССР - это Дальний Восток.
Петербург у России считается "окном", тогда Владивосток как бы "черный ход" во внешний мир…Мы уже говорили о "тихоокеанской мафии" ФСБ, которая является отражением соответствующего направления внешней разведки. Это были крепкие середняки, без особых амбиций. Постепенно эта "мафия" теряла свою силу и сейчас почти сошла на нет. Последний титан из этого клана, адмирал Г. Угрюмов (тот самый, который посадил "шпиона" Пасько), руководил "борьбой с терроризмом" в Чечне и умер при загадочных обстоятельствах в своем штабе в Ханкале в мае 2001 года.
Стоит ли удивляться, что "тихоокеанская мафия" внешней разведки увяла, не успев расцвести: посмотрите на карту, какой нужно сделать крюк, чтобы возить героин из Таиланда в Европу через Владивосток… Да его сто раз разворуют железнодорожники!
В прессе писали о том, как пытались возить героин по этому маршруту в мешках с сахаром. В результате были случаи массовых отравлений среди населения Хабаровского края…
Граница бывшего СССР громадная и можно зоны влияния разведки перечислять долго. Но основные регионы - эти три: Кавказ, Прибалтика, Дальний Восток.
Для иллюстрации можно привести интересный пример из книги Шебаршина. Напомним, что этого выдающегося представителя "азиатской мафии" Крючков в январе 1989 года назначил начальником внешней разведки. До этого Шебаршин был заместителем начальника ПГУ по южно-азиатскому направлению (сменил генерала Медяника в апреле 1987 года). Так вот, Шебаршин пишет, что по заданию Крючкова совершил в 1990 году три служебные поездки внутри страны. А именно: в Прибалтику ("наблюдал за обстановкой"), во Владивосток ("отчитывался перед избирателями") и в Краснодарский край ("пытался помешать избранию в депутаты Калугина"). Казалось бы, в это время у начальника разведки хватало работы и за рубежом - вся Восточная Европа бурлила и Варшавский Договор стремительно разваливался! Зачем же Крючков, имея двух первых и 8 простых заместителей, посылал в эти места именно Шебаршина?! И почему Шебаршина выбрали депутатом во Владивостоке, он ведь москвич и на Дальнем Востоке никогда не служил?
Ответ очевиден: зона ответственности внешней разведки…
Теперь, после всех этих разъяснений, можно переходить к существу дела. В октябре 1988 года внешняя разведка в лице Крючкова захватила власть в КГБ, а значит и в стране. Всплывает такой вопрос:
В какую «мафию» разведки входил Крючков?
Казалось бы, если Крючков отдал руководство разведки "азиатской мафии", значит он тоже входил в эту группировку. Но это взгляд поверхностный, если копнуть глубже, то все наоборот…
Если бы Шебаршин был человеком Крючкова, в чем его подозревали, то его назначили бы шефом разведки сразу же, в октябре 1988 года - а не через 4 месяца. Видимо, была долгая подковерная борьба за это место - и Крючков уступил сильной "азиатской мафии". Это был вынужденный компромисс с его стороны, поскольку чебриковский блок был еще силен и его нужно было выдавливать отовсюду, из КГБ и из правительства.
Рассмотрим другие кадровые перестановки Крючкова.
Самые важные из назначений - это два новых первых заместителя председателя КГБ, Г. Агеев и В. Грушко. Агеев вообще не разведчик, он из 4 Управления (контрразведка на транспорте). Хотя конечно, некоторое отношение к разведке у него было - транспорт ведь по всему миру ходит и летает! А Грушко однозначно из "европейской мафии" - бывший резидент в Осло. Оба этих деятеля в августе 1991 года были активными путчистами, в отличие от Шебаршина, которого Крючков держал в стороне от заговора. Будто бы хотел уберечь внешнюю разведку - да когда борются за власть, то родного отца никто не пожалеет!
Следующее по важности назначение: начальником ВГУ (контрразведка) стал разведчик из ПГУ, "европеец" Г.Титов. В путче он не участвовал, поскольку весь август 1991 года провел далеко от Москвы, на "горячих точках"…
Дальше, вместо Бакатина, который вылетел из правительства в декабре 1990 года, министром внутренних дел стал Пуго, бывший председатель КГБ Эстонии. Значит, работал на внешнюю разведку, опять же европейского направления. Пуго оказался единственным мужчиной из заговорщиков и застрелился…
Но начальником военной контрразведки (ТГУ) Крючков назначил вице-адмирала Жардецкого, из "тихоокеанской мафии" КГБ. И тот был одним из самых активных участников августовского путча.
Август 1991 года - новая версия событий
Слишком много версий получается, согласен… Но будем надеяться, что с каждой новой версией мы приближаемся к истине, а не удаляемся.
Итак, получается, что ГКЧП организовала "европейская мафия" Крючкова, при посильном содействии "тихоокеанской мафии". А "южно-азиатская мафия" в лице Шебаршина стояла в стороне от заговора и в решающий момент сорвала уже назначенный было штурм Белого Дома, что и привело к поражению путчистов и победе "демократии"…
Разумеется, возникает много вопросов. Например, почему питерские чекисты даже пальцем не шевельнули, чтобы пресечь разгул демократии и борьбу с ГКЧП в Петербурге - ведь Питер всегда был оплотом "европейской мафии"?
А собственно, почему ленинградские чекисты должны были беспокоиться - власть над городом и так была прочно в их руках! Притом власть законнейшая, в лице великого демократа Собчака и его заместителей-чекистов… Несколько тысяч демократов могли сколько угодно митинговать возле Петросовета и ставить там какие угодно баррикады - все равно власть в городе принадлежала не им. А судьба страны решалась не в Питере, а в Москве…
Почему Собчак сразу же не признал ГКЧП? Его тут же после поражения путча сместили бы, и "азиатская мафия" захватила бы власть над городом еще в 1991 году, а не в 1996-ом, когда губернатором выбрали Яковлева…Риск от такого шага был слишком большой, а выгоды для "европейской мафии" почти никакой. В первой части данной работы приводится перехваченный разговор по радиотелефону во время августовских событий, будто бы между Собчаком и Крючковым. Должен извиниться, понадеялся на свою память и не перепроверил: на самом деле с Собчаком говорил начальник питерского КГБ Курков, но передал он "просьбу" именно Крючкова - на предстоявшем 20 августа большом митинге Собчака просили не разжигать страстей, а постараться успокоить народ. Что Собчак и сделал: "Долой ГКЧП, сохраняйте спокойствие" - вот главное содержание его выступления на Дворцовой площади…
Получается, что в Петербурге чекистам было арестовывать некого и незачем. Про Москву этого сказать нельзя, там было двоевластие и шла борьба за власть. Крючкову нужно было с самого начала арестовать всего одного человека - Ельцина. И тогда была бы полная победа ГКЧП! Но каким-то непонятным образом "азиатская мафия" сумела задурить Крючкова, и он был почти полностью уверен, что с Ельциным удастся "договориться" и он признает ГКЧП… Во всяком случае, когда утром 19 августа Крючков собрал всю чекистскую верхушку на совещание, то он высказал собравшимся свою надежду на такой вариант развития событий. Почему Ельцин и добрался благополучно со своей дачи в Белый Дом…
Как уже говорилось, Крючков заранее составил список предполагаемых кандидатов на арест - и приказал установить за ними наблюдение. В том списке всего 69 человек - и Ельцин там на последнем месте! Вообще, этот список производит странное впечатление. Многих лидеров демократии там нет, зато половину списка составляют никому не известные фамилии. Видимо, это были те демократы, которые не были одновременно агентами КГБ.
Но даже из этого списка практически никто арестован не был. Вот здесь уже сработал самый настоящий саботаж со стороны Управления КГБ Москвы! Главным московским чекистом был тогда генерал В.Прилуков, с апреля 1989 года. До этого он два года возглавлял КГБ Ленинграда - и видимо, "европейская мафия" Крючкова считала его своим человеком, раз доверила ему Москву. Это была со стороны Крючкова большая ошибка: похоже, что "азиатской мафии" удалось перевербовать Прилукова, иначе его поведение трудно объяснить… Есть косвенное доказательство перехода Прилукова на сторону "азиатов": после победы "демократии" он стал ген. директором чекистской фирмы ЗАО РНЭСБ (что-то связанное с экономической безопасностью, какая-то спецслужба). А президентом там стал Л.Шебаршин!
Правда, если на то пошло, то и Крючков, когда вышел из тюрьмы, пошел на службу к "азиатской мафии" - в АФК "Cистема" Лужкова. Вроде бы его взяли не на руководящий пост, а как бы для престижа, как раньше богатые купцы в прихожей ставили чучело медведя… Затрудняюсь как-то объяснить этот поступок товарища Крючкова: то ли он разочаровался в "европейской мафии", то ли просто стал не нужен для нее (с клеймом неудачливого путчиста). Были сообщения, что президент Путин в последнее время проявил внимание к ветерану…
Для победы путча Крючкову надо было арестовать руководство внешней разведки во главе с Шебаршиным и прочими "азиатами". Но таких людей арестовать не так уж просто, они сами кого угодно арестуют. К тому же, Шебаршин внешне не вышел из подчинения и выполнял все указания Крючкова. Собственно, во время августовских событий руководство разведки осталось в стороне и Шебаршин получил только один приказ сверху: еще 18 августа ему приказали мобилизовать отряд спецназа разведки в 100 человек и передать его в распоряжение Жардецкого (без всяких объяснений). Шебаршин пишет, что узнал про путч утром 19-го августа по радио (может быть, и не врет!). Больше ни малейших распоряжений в разведку не поступало. Шебаршин по собственной инициативе составил сводку сообщений, как за рубежом прореагировали на ГКЧП - и из чистого садизма передал эту сводку путчистам (весь мир плевался, одобрил один Ирак).
Другой шаг Шебаршина был гораздо важнее: он поддерживал связь с начальником отряда спецназовцев и приказал ему ничего не делать без его санкции и не соглашаться ни на какие штурмы! Это и обеспечило провал путча…
Спецназовцы и сами не хотели участвовать в бойне, но если бы им приказали, они бы пошли. Этот отряд в 100 человек прошел бы толпу безоружных демократов с их дилетантскими баррикадами, как нож сквозь масло!
Вот в чем причина, почему Крючков поспешил сдаться уже утром 21 августа: он наконец понял, что в Москве он окружен саботажниками "азиатской мафии" и что лучше сдаться самому, не дожидаясь, пока Шебаршин или Прилуков не возьмут его за известное место…
Был еще один регион, где в августе 1991 года проходили бурные события: это Прибалтика. Прибалтийские республики были территорией, на которой "европейская мафия" разведки всегда делала все, что хотела. Тут им никто не мешал, особенно когда председателем КГБ стал Крючков. Устраивали провокации, убивали, взрывали и т.д., и т.п. Одним словом, изо всех сил пытались организовать "Чечню"! Ничего не вышло только потому, что прибалты по своему национальному характеру отличаются непробиваемой выдержкой и спокойствием.
В Прибалтике "путч" начался задолго до августа. 9 января 1991 года Ф. Бобков, выдающийся представитель чебриковского клана КГБ (некоторые аналитики считают, что на самом деле он и был там главным) ушел с поста первого заместителя председателя КГБ. А уже 13 января Крючков организовал известную провокацию с захватом телецентра в Вильнюсе. Вряд ли здесь случайное совпадение: Крючков хотел показать, что теперь, когда чебриковцы не путаются под ногами, он наконец наведет порядок в Прибалтике!
Другую крупную провокацию "европейская мафия" устроила 31 июля 1991 года: убийство литовских таможенников. Эти литовские "таможни" были тогда чисто пропагандистской акцией, в которой участвовали безоружные активисты "Cаюдиса". Периодически на них нападали вооруженные омоновцы из Вильнюса и Риги, били и сжигали их вагончики. "Таможенникам" было категорически запрещено сопротивляться, так что обходилось без жертв… Но в конце июля все произошло по другому сценарию: напали на таможенный пункт ночью, положили всех 8 человек на землю и хладнокровно расстреляли. Профессионально, в затылок… Только один человек каким-то чудом выжил.
Убийц так до сих пор и не нашли. Тут поработал конечно, не рижский ОМОН: эти мордовороты могли только бегать с автоматами на съемках телепостановок Невзорова.
Скорее, это работа спецназа разведки, который прошел хорошую закалку для таких подвигов в Афганистане. Товарищ Крючков должен точно знать, кто это был и из какого подразделения КГБ. Почему-то никто не догадался его спросить…
Дальше был "августовский путч". 19 августа все советские войска в Прибалтике пришли в движение, а из Москвы им на помощь полетели самолеты со спецназовцами на борту.
Лезли всюду, по всем трем республикам, захватывали телецентры, правительственные здания и т.д. Жертв не было, поскольку прибалты заранее решили все отдавать без боя и оказать вооруженное сопротивление только при попытке захватить парламент. Но к счастью, до этого дело так и не дошло… Теперь чекисты удивляются, почему их в Прибалтике не любят и не желают давать им гражданства!
Итак, Крючков входил в "европейскую мафию" внешней разведки. Почему он сделал такой выбор? Ответ такой: потому что он был помощником Андропова. А вся жизнь и деятельность Андропова, еще до того, как он возглавил КГБ, была тесно связана именно с европейским направлением разведки.
Андропов как родоначальник «европейской мафии»
Андропов начинал свою деятельность в комсомоле, как и многие чекисты. В 1936 году он этой работой занялся, а уже в 1938 году стал 1 секретарем Ярославского обкома ВЛКСМ. В те годы карьеру делали быстро… В 1940 году его переводят на такой же пост в Карелию (вполне возможно, что нынешняя "питерско-карельская мафия" ФСБ зародилась именно тогда!). Мало того, что республика эта находится на границе с Финляндией, так еще только что закончилась одна война с "белофиннами" и готовилась новая. Так что контакты с внешней разведкой были Андропову обеспечены. Есть свидетельства, что Андропов был завербован НКВД еще в середине 30-х годов, поэтому и пошел так быстро в гору. Правда, в конце 1938 года Берия издал приказ о запрете вербовки партийных и комсомольских работников, но этот запрет никогда абсолютной силы не имел, особенно если дело касалось внешней разведки. Потом началась война и Андропов занялся "организацией партизанского движения в Карелии". То есть у него установились вполне официальные отношения с разведкой, поскольку этим делом занимались чекисты.
После войны карьера Андропова продолжилась, он перешел на партийную работу и стал вторым секретарем местного ЦК. Скоро началось "ленинградское дело", которое охватило весь Северо-Запад. Повсюду секретарей обкома и прочих начальников хватали, сажали и расстреливали. Или, как минимум, гнали из партии и с работы… Андропов и в эти годы не пострадал, даже перебрался в Москву, в аппарат ЦК (в 1951 году). Видимо, у него была хорошая "крыша"!
В 1953 году Андропова назначили послом в Венгрию. Официально послы были "белыми и невинными", а реально они так же работали на внешнюю разведку, как и все остальные работники посольств, вплоть до шоферов и уборщиц… Во время венгерского восстания 1956 года Андропов проявил все свои незаурядные способности и после подавления мятежа получил большое повышение: стал заведовать Отделом ЦК по соцстранам. Главная работа Андропова сосредоточилась на Восточной Европе, поскольку с Китаем скоро разругались. То есть он опять оказался в сфере деятельности внешней разведки европейского направления. Мы говорили о том, какое значение имел для разведки Азербайджан. Теперь попробуйте представить, каким форпостом разведки была ГДР! Это вообще что-то невообразимое для человеческого ума… Разведки ГДР и Болгарии были главными помощниками для КГБ, но работа была и для всех остальных братских стран.
Значит и Андропов на посту Секретаря ЦК имел постоянные и тесные связи с внешней разведкой. А поскольку рядом с ним всегда находился его помощник Крючков (еще с Венгрии), то все контакты и связи Андропова проходили через него. Так что Крючкову не нужно было выбирать между различными "мафиями" разведки, он можно сказать, родился "европейцем". Крючков ведь был в Венгрии не послом, а третьим секретарем. Значит, был агентом разведки по всей форме: с письменным обязательством, присвоением псевдонима и назначением для него куратора от КГБ…
Небольшое лирическое отступление. Есть свидетельство, что куратор Андропова, на которого тот работал стукачом в Карелии, некий полковник Гусев, ничего не выиграл, когда Андропов стал председателем КГБ - его тут же спровадили на пенсию. Правда, Андропов старался быть справедливым, если дело не касалось государственных интересов - поэтому распорядился дать ему пенсию побольше…
Победа демократии
Опять вечный вопрос: так кто же победил в августе 1991 года?
Народ и демократию мы оставим в покое, лучше рассмотрим новую расстановку сил после путча.
Дело осложнялось тем, что в Москве поначалу было двоевластие: СССР и Россия, Горбачев и Ельцин. Правда, Советский Союз доживал последние дни, соответственно и власть Горбачева стремилась к нулю.
Итак, силовые структуры России. КГБ России тогда возглавлял первый начальник этой новой структуры, генерал Иваненко. История его такова: в начале 1991 года Верховный Совет России возмутился - почему у всех республик есть республиканский КГБ, а у России его нет?! Крючков решил уступить, пока Ельцин не создал свой КГБ сам, из подручных средств. И в качестве компромисса Крючков предложил Ельцину назначить председателем КГБ России одного из списка кандидатов, где было 4 генерала КГБ (это сведения из книги чекиста Стригина). Ельцин выбрал было одного, но Крючков и здесь не мог обойтись без мелкого интриганства: "Нет, этого отдать не могу, самому очень нужен!" Пришлось брать Иваненко, остальные генералы были еще хуже… В мае 1991 года Иваненко утвердили официально. К августу у него уже был штат из нескольких десятков офицеров КГБ. Весь смысл этой затеи был в том, чтобы Ельцин мог переподчинить себе все территориальные подразделения КГБ на территории России, а это большая сила. Но пока не победила "демократия", власть этого "председателя КГБ России" не выходила за пределы его резиденции. Лично к Иваненко у победившей "демократии" никаких претензий не было. Он даже никогда не сажал диссидентов, поскольку в Тюменской области, где он возглавлял КГБ, их просто не водилось! Недостаток у него был только один: его предложил Крючков. Поэтому с ним скоро расстались. Но Иваненко не пропал, покинув органы. Активно занялся торговлей нефтью у себя в Тюмени и сейчас он самый богатый бывший чекист из всех, кто открыто объявил о размерах своего состояния (больше 100 миллионов долларов).
Идем дальше. Пост министра внутренних дел России в сентябре 1991 года получил А.Дунаев. У него такая биография: милиционер, на волне борьбы с коррупцией поднялся до начальника УВД Вологодской области, но в 1985 году снят (умер секретарь обкома, который его поддерживал). Пришлось стать начальником школы милиции в Калининграде. Когда начались первые демократические выборы Дунаев не растерялся, стал депутатом съезда России. На съезде развил бурную деятельность, организовал свою фракцию (типа: "Коммунисты - за Ельцина"). Его заметили, назначили заместителем министра внутренних дел России. В августе 1991 года Дунаев активно боролся с путчем, в итоге стал министром. Видимо, без участия чекистов в этой стремительной карьере не обошлось - в те годы даже начальником милиции в Вологде без их согласия было невозможно стать. Но ничего доказать нельзя… Впрочем, Дунаев на министерском посту не задержался, в январе 1992 года его понизили до первого заместителя министра, а в июле 1993 года и вовсе уволили. Пришлось перейти на сторону Руцкого и стать "министром" в его "правительстве". Но это уже другая история…
Перейдем к союзным структурам: КГБ СССР.
Когда Горбачев вернулся в Москву, он тут же назначил новым председателем КГБ Шебаршина. Тот пробыл на этом посту ровно сутки с 22 на 23 августа и был снят по требованию Ельцина, как якобы человек Крючкова (вот и делай людям добро!). Правда, заслуги Шебаршина учли и оставили его на посту начальника разведки. Но создали такую обстановку, что ему пришлось уйти и оттуда (20 сентября 1991 года). Получается нестыковка: если победила "азиатская мафия", то почему Шебаршина сняли?
Во-первых, вспомним, что Шебаршина действительно назначил Крючков, причем выбрал не самого крутого представителя "азиатской мафии", среди них были и более авторитетные, например, первый заместитель начальника ПГУ Кирпиченко (Шебаршин был простым заместителем). Во-вторых, нужно вспомнить специфику того времени. Это сейчас народ насмотрелся на "демократию" и считает генералов КГБ благодетелями человечества. А тогда их считали путчистами и чуть ли не вурдалаками! Поскольку победила "демократия", многих генералов КГБ из центрального аппарата выгнали. Еще в провинции большинство начальников управлений оставили (выгнали третью часть), но на самые высокие посты в центре стали назначать вообще не кадровых чекистов, а "ментов" и просто гражданских лиц. То есть "внештатных сотрудников"…
Так, внешнюю разведку России (СВР) возглавил "востоковед" Е.Примаков, бывший директор ИМЭМО и Института Востоковедения.
Управление КГБ Москвы возглавил Е.Савостьянов, бывший геофизик, потом помощник председателя Моссовета Г. Попова. Попробуйте сами догадаться, какое отношение он мог иметь к органам госбезопасности…
Так что и на пост председателя КГБ СССР пришлось ставить не кадрового чекиста. Горбачев назначил В.Бакатина, который был министром внутренних дел, пока его не заменили на чекиста Пуго! Такие вот насмешки судьбы…
Бакатин обычный провинциальный партаппаратчик, вроде Горбачева. В 1983 году он попал в Москву, стал инструктором ЦК. В 1985 году его послали работать первым секретарем Кировского обкома. Что почти однозначно указывает на принадлежность к андроповскому клану. К какой конкретно чекистской группировке принадлежал Бакатин, сказать трудно. В официальных биографиях об этом почему-то не пишут! Какая-то компромиссная фигура: министром он стал в октябре 1988 года, когда Чебриков только что оставил пост председателя КГБ. Но и Крючкову он был не нужен и в декабре 1990 года был снят.
В августе 1991 года Бакатин всюду мелькал, боролся с путчем, летал в Крым за Горбачевым и т.д. Так что 23 августа Горбачев именно его назначил председателем КГБ.
Бакатин пытался как-то реформировать КГБ, многих уволил… Чекисты потом горько жаловались, что Бакатин хотел всех их уволить и ликвидировать КГБ. Это они сильно преувеличивают! После Бакатина было еще 7 начальников КГБ - ФСБ, и почти каждый из них проводил такие же массовые увольнения в центральном аппарате и набирал своих людей… Бакатин запомнился чекистам только потому, что первым устроил такую кадровую перетряску. Потом уже все привыкли… В декабре 1991 года Советский Союз распался и Бакатин оказался на улице. Конечно, не в буквальном смысле - всегда в таких случаях находятся какие-то "фонды" и "институты"…
Дальше идет министерство внутренних дел СССР.
На этот пост Горбачев 23 августа 1991 года назначил В. Баранникова, который до этого занимал аналогичный пост у Ельцина. Отсюда можно сделать вывод: Горбачев превратился в марионетку Ельцина и делал все, что ему прикажут! Поскольку Горбачев и до этого только играл роль Президента СССР и большого начальника, то большой трагедией это для него не было. Вот когда Ельцин окончательно ликвидировал Советский Союз, то Горбачев сильно переживал, оставшись без работы…
Теперь о трудовой биографии Баранникова. Вот здесь все предельно ясно: в 1988 -1990 годах был первым заместителем министра внутренних дел Азербайджана. В советское время на ответственных постах в республиках были местные кадры, а у них были русские заместители, которые реально всем управляли, оставаясь в тени. Милиция к концу 80-х везде находилась в подчинении КГБ, к тому же Азербайджан был всегда под прочным колпаком у разведки. Так что однозначно: Баранников был агентом внешней разведки южного направления. Точнее, 8 Отдела ПГУ КГБ - ответственного за неарабские страны Ближнего Востока: Турция, Иран, Афганистан и т.д.
Подведем предварительные итоги: у Ельцина - Иваненко и Дунаев, у Горбачева - Бакатин и Баранников.
Когда в декабре 1991 года настал конец СССР, "азиатская мафия" сделала хитрый ход: все, что возглавляли эти 4 начальника, было на территории России объединено в единое министерство безопасности и внутренних дел (МБВД РФ). Которое и возглавил Баранников! Верховный Совет возмутился таким нарушением конституции и потребовал разъединить этого монстра. Ельцин разъединил, но теперь произошла рокировка: в январе 1992 года Баранников возглавил министерство безопасности, а его давний заместитель Ерин стал министром внутренних дел. Что означало полную победу "азиатской мафии" - напомним, что Ерин был первым заместителем министра внутренних дел Армении, т.е. агентом того же 8 Отдела ПГУ (позднее Ерин и вовсе перебрался в руководство разведки, стал заместителем директора СВР).
Если вспомнить, что внешнюю разведку России возглавил Е.Примаков, который вырос в Грузии - то мы имеем полный набор 3-х кавказских республик. Примаков в свое время "выполнял задания разведки в Иране", под видом журналиста - значит, тоже работал на 8 Отдел ПГУ.
Но это еще не все. Скоро в России появилась новая спецслужба, которая приобрела гигантские размеры: Служба Безопасности Президента во главе с Коржаковым. О связях Коржакова с внешней разведкой мы уже говорили. Служил охранником афганского лидера, значит работал на 8 Отдел.
Теперь что касается армии: после августа 1991 года там была такая же петрушка и даже хуже - Россия, СССР, потом СНГ (были "объединенные силы"). Нет никакой надобности вникать в эти коллизии и пертурбации, когда можно обрисовать ситуацию в двух словах, чтобы больше к этому вопросу не возвращаться: все эти грачевы, лебеди и шапошниковы прошли через Афганистан. А значит все они по службе имели контакты с внешней разведкой 8 Отдела, поскольку реальная власть в Афганистане принадлежала нашим чекистам. У кого из них эти контакты переросли в полную вербовку, можно только догадываться… Скорее всего, те из генералов, кому удалось во времена господства "азиатской мафии" сделать успешную карьеру, были агентами 8 Отдела разведки. Возможно поэтому Путин был вынужден назначить министром обороны разведчика С.Иванова - все наши армейские генералы побывали в Афганистане и на них он не мог вполне положиться. Флотские адмиралы там не были, поэтому у нынешнего режима с ними отношения гораздо лучше…
Еще такой вопрос возникает: только ли "гуманизм" помешал в августе 1991 года военным и спецназовцам взять штурмом Белый Дом? Не сыграл ли и здесь "афганский фактор" в пользу ельцинской "демократии"? Почему-то в октябре 1993 года никакого "гуманизма" со стороны спецназовцев не наблюдалось…
Вот теперь можно подводить итоги: кругом один 8 Отдел разведки! Так что именно это подразделение КГБ победило в августе 1991 года "врагов демократии" в лице Крючкова, то есть "европейскую мафию" внешней разведки.
Но победа "азиатской мафии" не была полной, совсем уничтожить врага ей не удалось.
Европа всегда одолеет Азию!
Во время августовского путча "европейская мафия" не стала рисковать всем и ставить все на одну карту, поэтому у нее остались большие плацдармы в виде подразделений внешней разведки и некоторых территориальных управлений КГБ. Кроме того, в их прямом подчинении остался Петербург и весь Северо-Запад России. Одним словом, в их руках осталось "окно в Европу"!
Даже в Кремле, в ближайшем окружении Ельцина остались представители "европейской мафии" (Чубайс и прочие). А ведь Ельцин не был ничьим агентом, он только был под влиянием своего окружения…
Так что "европейская мафия" продолжила свою борьбу с "азиатской". Как известно, эта борьба шла с переменным успехом, пока не закончилась полной победой внешней разведки европейского направления. Точнее, 3 Отдела (Англия и скандинавские страны) и 4 Отдела (Германия и Австрия)…
"Европейская мафия" окончательно победила, но "азиатов" пока что не растоптали полностью. Видимо, их и не будут добивать до конца. Объяснение этой загадки простое: "европейцам" дешевле уступить "азиатам" часть доходов и власти, чем разогнать "азиатскую мафию" и самим осваивать просторы Южной и Средней Азии. Вспомните про языковые и прочие барьеры, которые подстерегают разведчика в чужом для него регионе. Все эти контакты и связи, "караванные тропы" и прочая "инфраструктура" - на их создание ушли десятки лет! Это чебриковский клан был никому не нужен, его и растоптали. А за "азиатскую мафию" можете быть спокойны - она, можно сказать, бессмертна…
Какие перспективы нас ожидают в ближайшем будущем?
Согласно нашему правилу, если какая-то группа окончательно утвердилась на вершине власти, она должна расколоться и начать внутреннюю разборку. Уже сейчас поговаривают, что среди "питерской группы" в Кремле есть трения между кланами Патрушева и Черкесова и т.д. Так что "европейская мафия" тоже скоро развалится и начнется междоусобица - путчи, дворцовые перевороты и т.д. Но гражданской войны уже не будет, нет для нее почвы…
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ЧАСТЬ 5




Краткая сводка
Продолжим разговор о чекистских корнях нашей "демократии". Для начала имеет смысл привести краткую сводку того, как развивались события.
Ноябрь 1982 года - КГБ в лице Андропова захватил власть над страной, разложившийся партаппарат не оказал серьезного сопротивления чекистам.
Февраль 1984 года - после смерти Андропова армейская верхушка попыталась перехватить власть у чекистов и поставить на трон Г.Романова. Наступило междуцарствие - Генеральным Секретарем избрали Черненко.
Март 1985 года - окончательная победа чекистов, генсеком стал Горбачев. У КГБ больше не осталось серьезных соперников в борьбе за власть, началось тотальное избиение партократов. Почти никого не посадили, но с помощью "гласности" КПСС была окончательно втоптана в грязь. Имидж чекистов тоже сильно пострадал, но власти КГБ это не угрожало - чекисты могли с помощью своих агентов возглавить любое общественное движение и любого стукача сделать депутатом… Что они и сделали - во всех 15 союзных республиках!
Проблема у чекистов была в другом - еще в 1985 году (или еще раньше) началась борьба за власть внутри КГБ - между внешней разведкой и контрразведкой.
Октябрь 1988 года - победила разведка, Крючков стал председателем КГБ. Но контрразведчики не сдались так легко, как партаппарат. Только в январе 1991 Крючков смог изгнать из руководства КГБ последних генералов группировки Чебрикова-Бобкова.
Но и это не привело к стабильности - началась схватка между чекистскими кланами внутри самой разведки…
В конце 80-х годов в Советский Союз пошла валюта - в частные руки, в обмен на природные богатства страны. Через так называемые "совместные предприятия" эта валюта попадала к новоявленной буржуазии из числа чекистов и их стукачей.
Валюты всем не хватало, поэтому политическая борьба обострилась…
В 1991 году в стране был хаос, правящая элита раскололась на множество группировок. Во многих местах у власти оставались чебриковцы. Например, вплоть до ноября 1991 года КГБ Украины возглавлял генерал Голушко, бывший секретарь председателя КГБ Чебрикова (до 1987 года). У Крючкова просто руки не дошли до Украины - полная власть в КГБ (и в стране) у него была только 7 месяцев, с января по август 1991 года. Был сильно занят, готовил "путч"… К тому же Украина не представляла большого интереса ни с точки зрения борьбы за власть в советской империи, ни с точки зрения пополнения валюты - там нет нефтяных месторождений и прочего.
Что же касается глухой провинции, то там в районных центрах был не тронут целый пласт дочекистской партийной власти. Туда никакая "перестройка" так и не дошла…
Но секретари райкомов в борьбе за власть в стране ничего не решали.
Главная борьба за власть и валюту в 1991 году развернулась между европейским и азиатским направлениями внешней разведки КГБ.
"Европейская мафия" в лице Крючкова решила кончать с демократией и установить в стране военную диктатуру - это было единственное средство, чтобы сохранить советскую империю. Соответственно, "азиатская мафия" начала бороться за демократию и свободу для всех союзных республик…
Тоже интересный феномен, казалось бы, "европейцам" должны быть ближе демократические идеалы, чем "азиатам". Но это неверно - на самом деле с обеих сторон были чекисты с примерно одинаковыми взглядами на жизнь. У чекистов нет собственной идеологии и не могло быть принципе: в офицеры КГБ брали только людей, готовых выполнить любой приказ начальства, не задавая лишних вопросов. Любая идеология, даже коммунистическая, в таком деле только помеха… Если же чекист попадал в обстановку, когда никакого приказа быть не могло (выгнали на улицу во время очередной кадровой зачистки), то если он решал заняться политикой, обычно выбирал для себя какую-нибудь фашистскую или полуфашистскую ("патриотическую") организацию. Ксенофобия и склонность решать все проблемы насилием - это у чекиста свое, здесь ему играть роль не надо…Хотя если прикажут - запишется хоть в Демократический Союз!
Так что всякие идеалы можно оставить в покое и посмотреть на дело с чисто практической точки зрения.
Союз Нерушимый Республик Свободных
Тут окажется, что в 1991 году была ситуация простая до ужаса: сохранение Советского Союза было выгодно только "европейской мафии", поскольку она сидит в Кремле. Если устроить "путч" и разогнать все демократические и национальные движения, то "азиаты" будут вытеснены за пределы СССР - вся советская империя будет в руках "европейцев".
Та же логика действует на "азиатскую мафию", но с противоположной стороны: чтобы сберечь свою Среднюю Азию и Кавказ, да еще захватить власть над Россией - нужна победа "демократии" и роспуск Советского Союза!
Мы все недавно наблюдали, как "европейская мафия" легко вернула власть над Петербургом (выборы губернатором Матвиенко). Но попытка "европейцев" протащить на выборах в Башкирии своего человека вместо хана Рахимова позорно провалилась. И это на четвертый год правления Путина! О Средней Азии и говорить нечего, там позиции "азиатской мафии" несокрушимы…
Получается, что бывшая советская империя вернулась почти к такому же положению, которое было накануне августа 1991 года. Разве что у "европейцев" появились свои плацдармы в Сибири и в других регионах России, где прежде хозяйничали "азиаты" или вообще неизвестно кто… Так называемая "независимость" бывших союзных республик сводится в основном к тому, что местное начальство получило полную свободу рук относительно русскоязычного населения. У некоторых республик есть определенная независимость от Москвы, но независимости от той или иной чекистской группировки нет ни у кого…
Возьмем для примера Казахстан, где в декабре 1986 года пролилась первая кровь перестройки - во время известных событий в Алма-Ате.
Мы говорили о том, что до прихода к власти Андропова территориальные органы КГБ подчинялись больше местным партократам, чем руководству КГБ в Москве. Нужно уточнить: так было не везде, а в тех регионах, где партийный вождь был одновременно членом Политбюро. Традиционно право на место в Политбюро имели первые секретари Москвы, Ленинграда и Украины. Поскольку Брежневу довелось руководить Казахстаном, он сильно подружился там с Кунаевым - и когда пришел к власти, не только сделал Кунаева первым секретарем, но и сделал полноправным членом Политбюро…
Это был такой подарок казахскому народу, о котором тот даже мечтать не смел! Казахи были самым отсталым из больших народов СССР, им даже союзную республику сделали только в 1936 году, до этого была автономная республика в составе РСФСР. Соответственно, руководителями Казахстана назначали кого угодно, только не казахов. Если ставили на этот пост не русского, то кого-нибудь еще… Попробовал бы кто-нибудь в советское время в Грузии назначить первым секретарем не грузина - такое никому даже в голову не приходило! А в Казахстане было возможно все, что угодно…
Назначение Кунаева было удачным. Конечно, он всюду поставил на руководящие посты своих родственников, но на Востоке без этого нельзя, семья там дело святое. Зато Кунаев был чуть ли не единственным в Средней Азии руководителем, который не воровал - когда даже в России такое было редкостью… Но для чекистов это ни малейшего значения не имело: Кунаев был партократом, человеком Брежнева - от него нужно было избавляться!
Чекисты начали вышибать подпорки из под Кунаева в январе 1986 года, когда председателем КГБ Казахстана назначили некого генерала Мирошника. За долгие годы правления Кунаева в Казахстане сменилось несколько председателей КГБ и все они были его друзьями. Теперь этой дружбе пришел конец - генерал Мирошник начал готовить почву для "перестройки" в Казахстане…
В декабре 1986 года Кунаева отправили на пенсию, на его место назначили Колбина. Что и привело к массовым беспорядкам в Алма-Ате, которые жестоко подавили.
Разумеется, если бы вместо Кунаева поставили бы какого-нибудь номенклатурного казаха (причем любого), то ничего бы не произошло. Казахи только начали привыкать к мысли, что они тоже люди, а не "чурки" - и тут вдруг оказалось, что все их "привилегии" были только личным капризом Брежнева, а теперь все будет по-ста рому! Ну и взбунтовались - вышли на "несанкционированный митинг", как это теперь принято называть…
В Москве сидели вовсе не идиоты, и Чебриков прекрасно понимал, чем может закончиться такой эксперимент. И все-таки пошел на него!
Именно Чебриков: дело в том, что Колбина привезли из Грузии, где он был вторым секретарем при Шеварднадзе, причем был и остался его большим другом. А мы уже говорили, что именно Чебриков протолкнул Шеварднадзе в министры иностранных дел, несмотря на сопротивление Крючкова. Так что все это была одна компания…
Похоже, что Чебрикову просто не удалось найти за пределами Казахстана ни одного подходящего казаха. Нужен был не просто аппаратчик из номенклатуры ЦК, но чтобы был также в очень хороших отношениях с КГБ. Назначить же казаха из числа местных партократов Чебриков не мог - в Казахстане все "кадры" были или людьми Кунаева, или агентами местного КГБ, то есть в конечном счете внешней разведки. Мы уже говорили, что органы КГБ в пограничных регионах всегда курировались внешней разведкой. И никакая дружба Кунаева с Брежневым этому помешать не могла. Так что местная сеть агентов фактически работала на 8 Отдел ПГУ…
Декабрьские события в Алма-Ате были подробно отражены в печати, мы только коротко напомним: многотысячная толпа казахов была разогнана с большой жестокостью, на нее натравили русских курсантов из местного военного училища со знаменитыми саперными лопатками. Если убитых было мало, то только потому, что ни огнестрельного оружия, ни ядовитого газа тогда еще не применили. А человека в зимней одежде лопатой убить трудно… Зато в больницах оказались сотни раненных. Сотни человек были задержаны милицией, жестоко избиты, ну и прочее в том же духе… Придумали, например такое: вывозили "бунтовщиков" за город - и бросали зимой в степи без одежды… Потом сотни людей были уволены с работы, исключены из партии, студентов повыгоняли из институтов.
Спрашивается, чего добился Колбин, когда въехал вот так "на белом коне" в Алма-Ату! Естественно, ничего - кроме всеобщей ненависти местного населения. Включая даже русских, поскольку им пришлось отвечать за все эти художества чекистов…
Если заглянуть на казахские сайты в Интернете, то относительно декабрьских событий там единодушное мнение: это была провокация КГБ. К этому мнению тем более стоит прислушаться, что вообще участников этого массового протеста сейчас в Казахстане считают национальными героями.
Преобладает такая версия: Чебриков сам организовал этот "бунт", чтобы свалить вину на партаппаратчиков из клана Кунаева и под этим предлогом разогнать их всех… Мне кажется, что такое объяснение неверно: в те времена первый секретарь мог свободно выкинуть подчиненных ему партийных боссов и без такого рискованного средства - ведь любая провокация оружие обоюдоострое!
Предлагается другая гипотеза: чекистская провокация здесь была, в 1986 году было еще не так просто собрать толпу на площади. И нити действительно идут в Москву - только организовала эти беспорядки внешняя разведка, которая контролировала местные КГБ и МВД. Возможно, тот же 8 Отдел ПГУ постарался, чтобы подавление "бунта" было как можно более жестоким…
Цель такой провокации понятна - сделать так, чтобы весь казахский народ смотрел на Колбина, как на врага. Чего и удалось добиться: Колбин потом заигрывал с казахами, как только мог, начал даже казахский язык учить - ничего уже не помогало!
В итоге чебриковскому клану не удалось полностью взять под свой контроль республику. Людей Кунаева они разогнали, но ту часть номенклатуры, за которой стояла внешняя разведка уволить так и не удалось. Колбин не смог даже поставить своего человека на место Председателя Совета Министров. С 1984 года этот пост занимал Нурсултан Назарбаев - будущий великий вождь Казахстана.
Стоит ли удивляться, что когда в октябре 1988 года в Москве произошел переворот (которого никто не заметил) и к власти в КГБ пришел Крючков, то уже летом 1989 года Колбин вылетел из Казахстана, как пробка… На его место Крючков поставил Назарбаева. Ничего не имеем против этого достойного человека, но не можем утаить того факта, что связи назарбаевского режима с 8 Отделом внешней разведки просто бросаются в глаза.
Начнем с того, что осенью 1991 года, когда в Казахстане начали заменять русских руководителей на казахов - на пост председателя КГБ был назначен разведчик Баекенов, который ранее шпионил на Ближнем Востоке. В то же время начальником Службы охраны Президента поставили знаменитого Карпухина из группы "Альфа". Надо ли напоминать, как славно поработали наши спецназовцы в Афганистане, т.е. в регионе, за который отвечал 8 Отдел ПГУ… Можно приводить подобные примеры и дальше…
Могу Вас успокоить, уважаемый читатель - мы не будем подробно разбирать ход событий в остальных союзных республиках. Везде было, как в Казахстане!
Только одно замечание: могут возразить, что Среднюю Азию нельзя брать для примера - в других, более цивилизованных регионах советской империи чекисты не могли применять такие грубые методы!
Взять хотя бы Прибалтику - народ там более цивилизованный, конечно. Но чекисты и там были те же самые! Приведем небольшой пример для иллюстрации.
Подвиг разведчика
В Латвии есть такой политик - Николай Нейланд. В годы перестройки он участвовал в организации Народного Фронта Латвии, и когда в 1991 году Латвия стала независимой, его назначили министром иностранных дел. В том же году на Западе вышла книга беглого чекиста О. Гордиевского по истории советской разведки (в соавторстве с К.Эндрю). В Интернете эта книга есть, можете сами проверить: этот Н. Нейланд был в 1972 послан КГБ в Швецию с ответственным заданием - наладить контакты с премьер-министром Улофом Пальме. А если удастся, то и завербовать главу государства! Работал Нейланд как "журналист" - очень удобное прикрытие для шпиона, можно всюду лазить и брать интервью… Главный козырь, на котором хотели сыграть чекисты, было латышское происхождение матери Пальме. Вот Нейланд и подкатился - он из той же самой деревни, земляк матери! Не всегда чекисты играют на темных пятнах и пороках, для них годится любая зацепка, в том числе и интерес к своим корням… Этот фокус вполне удался, Пальме встретил "земляка" радушно, они стали чуть ли не лучшими друзьями.
Как водится в любой разведке, в своих донесениях в Центр Нейланд сильно преувеличивал свои успехи. Но на самом деле до настоящей вербовки дело так и не дошло - и когда в 1980 году Нейланд уехал из Швеции, всякие контакты Пальме с сотрудниками КГБ на этом и прекратились. А в 1986 году Пальме был убит на улице неизвестно кем. Но это уже другая история…
Истории с Нейландом можно верить, поскольку Гордиевский был заместителем начальника 3 Отдела ПГУ, который занимался разведкой в скандинавских странах - так что знал всех офицеров КГБ этого Отдела.
В этой истории интересно не то, что министр (да еще независимого государства!) оказался ставленником КГБ - этим никого не удивишь, к сожалению… Но очень редко бывает, чтобы такого рода государственного деятеля сдало его собственное чекистское начальство. При этом разоблаченный министр оказался не простым стукачом, а кадровым разведчиком!
Разумеется, после выхода книги Гордиевского Нейланд на министерском посту долго не задержался, пришлось его менять. Сейчас он возглавляет латвийско-российский фонд "Дружба". Нейланд боролся против вступления Латвии в НАТО и занимался прочими делами в том же духе…
Но это так, небольшой курьезный факт. Предлагается поговорить о более серьезных вещах.
Великий героиновый путь
Когда-то в древности был Великий Шелковый Путь, из Китая в Европу: караваны шли тысячи километров по горам и пустыням, туда везли шелк, обратно золото…
А теперь почти то же самое. Только от шелка европейцам было больше пользы.
Как почти все, что сейчас у нас творится, и здесь все зародилось задолго до "победы демократии". Так что начнем издалека.
Любая подпольная группировка, которая в наше время ведет вооруженную борьбу за какую угодно благородную цель (национальное освобождение, построение социализма, истинная вера) - добывает средства с помощью наркоторговли. Попробуйте найти хоть одно исключение из этого правила! Почему бы этим ни заниматься: двойная польза - и деньги на оружие и взрывчатку, и одновременно удар по проклятому Западу, от которого все зло…
И так было давно. Вот свидетельство из книги П. Владимирова "Особый район Китая. 1942 - 1945." Владимиров был послан Сталиным в годы войны в этот "Особый район", который контролировали коммунисты, чтобы присматривать за Мао Цзедуном. Сталин тогда оказывал значительную военную помощь войскам Чан Кайши, которые воевали с японцами. А китайским коммунистам не давал почти ничего - построение социализма в Китае его тогда мало волновало… Кстати говоря, именно тогда Мао Цзедун затаил обиду, которая потом прорвется. Но сейчас речь не об этом, а вот о чем: Владимиров прилетает в "Особый район" и что видит - китайским коммунистам никто ничего не посылает, а у них все есть! И продовольствие, и винтовки, и патроны…Откуда это изобилие, Владимиров тоже увидел сразу: весь этот "Особый район" представлял из себя сплошную маковую плантацию. Коммунисты добывали опиум (героина тогда не было) - и на него выменивали у буржуазных войск Чан Кайши все, что им было нужно…
Мао Цзедун продолжил этот бизнес и тогда, когда захватил власть над всем Китаем. Всем провинциям был в секретном порядке установлен план по производству опиума - и вся эта наркота тайно переправлялась в империалистические страны Запада. Самим китайцам употреблять наркотики Мао Цзедун запретил…
Еще такой забавный эпизод из мира социализма: беглый шпион Гордиевский вспоминает, что ему довелось прочитать расшифрованное послание Центра разведки КНДР своим резидентам в Западной Европе: "Валюты в стране сейчас не хватает, так что добывайте средства для своей деятельности с помощью наркоторговли и контрабанды!" Можно не сомневаться, что северокорейские разведчики выполнили этот приказ…
Можно так же вспомнить о том, что Остров Свободы давно стал перевалочной базой для транспортировки кокаина из Колумбии в США. А когда за такие дела берется государство, то счет наркотикам ведется уже не на граммы, а на тонны. Кастро поймали за руку, был международный скандал. Чтобы спасти свою репутацию, Фидель расстрелял руководство кубинской разведки: "Это все они, я даже не знал ничего!" И шеф разведки все признал на суде: " Точно, это все мы придумали - великий Фидель здесь не причем…"
Могут спросить - какое дело нам до китайцев или кубинцев, если разговор идет о нашем КГБ? Дело в том, что мы ничем не лучше (и не хуже) других народов мира. Так что и на нас действует этот мировой закон: никакая тоталитарная организация или тоталитарное государство не может удержаться от наркоторговли. Дело это слишком прибыльное, а каких-либо моральных или других тормозов у них нет и не может быть!
Разница между КГБ и разного рода кустарными подпольными организациями была в том, что наш КГБ действовал более профессиональными, тонкими методами - поэтому практически никогда не попадался. Главная тонкость у чекистов была такая: всю грязную работу делать только чужими руками! В советское время для этого были разведки братских стран социализма. Надо переправить взрывчатку ирландским боевикам - посылали чехословацких (к примеру) разведчиков. Если те попались, наш КГБ оставался чистым: "Чехословакия - суверенная страна, мы ей не можем указывать!"
В таких делах среди братских спецслужб была определенная специализация по регионам и даже по видам деятельности. Например, болгары считались большими мастерами, если нужно было пристукнуть кого-нибудь в лагере империализма. Они же снабжали палестинских боевиков всем необходимым. Также западные источники указывают на то, что болгарская разведка участвовала в транзите наркотиков из стран Ближнего Востока в Европу. А великий Советский Союз опять был тут не причем!
Конечно, на Западе давно всю эту механику поняли. Но можно ли осуждать европейских политиков, что они опасались лишний раз предъявлять какие-то претензии державе у которой было 100 тысяч танков и ракетно-ядерный "щит"? Примерно такая же ситуация и теперь, только атомное оружие теперь у "демократической России".
Теперь собственно о Великом Героиновом Пути.
В разное время разные регионы Азии были главными поставщиками героина. Сейчас главный поток идет из Афганистана. Очевидцы рассказывают, что весь Афганистан засеян маком и кроме производства героина афганцы ничем не занимаются. В результате там скопились этого наркотика большие запасы, а цены самые дешевые в мире…
Когда наш ограниченный контингент начал в 1979 году оказывать Афганистану братскую помощь, наши воины впервые столкнулись с этим замечательным продуктом и оценили его по достоинству. Если простые солдаты только снимали постоянный стресс, то их командиры сразу же смекнули, что этот порошок, который в Европе стоит не меньше 100 тысяч долларов за килограмм, в Афганистане можно свободно купить за 10 тысяч. А если у тебя в руках автомат - то и задаром!
Нужно ли рассказывать, что неизбежно случилось дальше, учитывая, что советское общество стремительно разлагалось задолго до всякой перестройки…
В Афганистане с самого начала вся власть принадлежала не командованию 40 армии и тем более не "демократическому правительству", а чекистам из 8 Отдела внешней разведки. Есть свидетельства военных, что "президент" Бабрак Кармаль не мог без разрешения Представителя КГБ в Афганистане даже поехать из одного города в другой…
Естественно, что именно чекисты занялись налаживанием маршрутов по доставке героина в Западную Европу. Тем более, что граница была тогда на замке - а ключ был только у чекистов!
В последнее время появилась серия интересных статей про эти дела в коржаковской газете "Стрингер". Там бывает много низкопробного вранья, но эти статьи написаны со знанием дела. Согласно "Стрингеру" сейчас есть три вида доставки героина из Афганистана.
1. Неорганизованная, массовая наркоторговля. Вся Средняя Азия сейчас живет в нищете, поэтому находится множество желающих пробраться в Афганистан, купить там несколько граммов героина и везти его в собственном желудке, рискуя мучительной смертью, если "контейнер" лопнет. Ну и тому подобными способами… Таких милиция старательно выискивает - и сажает, если они не могут откупиться.
Почему-то таджикская милиция особенно не любит, если перевозят не героин, а более слабые полупродукты. За это в тюрьму, без всякого выкупа! "Стрингер" объясняет это тем, что к "полупродуктам" нет такого привыкания у наркоманов, т.е. они более безопасны. Естественно, президент Рахимов не может допустить такого безобразия!
Несмотря на то, что этим видом наркобизнеса занимаются целые толпы, общая масса привезенного героина у них невелика. Раз в неделю в Москву приходит поезд из Таджикистана- пусть там хоть все поголовно везут по нескольку граммов - все равно получатся считанные килограммы. Возможно поэтому власти относятся довольно снисходительно к таким "наркоторговцам" - конкуренции от них никакой, а население спасается от голодной смерти…
2. Больше имеет значение тот "бизнес", которым занимается таджикский режим, т.е. президент Рахимов и его семья. "Cтрингер" об этом не пишет, но у нас нет причин скрывать правду: на самом деле "президент" Рахимов - марионетка "азиатской мафии" из 8 отдела разведки.
Таджикское руководство тоже использует железнодорожный транспорт: героин везут в вагонах с хлопком. У семьи Рахимова полная монополия на вывоз хлопка - вся остальная республика должна продавать хлопок им, по той цене, какую назначит Рахимов…
3. Главный способ, которым доставляется основная масса наркотиков: военная транспортная авиация. Это единственный вид транспорта, который не досматривается никакими таможнями. Поэтому героин спокойно доставляют из Таджикистана прямо на военные аэродромы Подмосковья. Что с ним делают дальше, "Стрингер" не пишет. Есть только намеки, что в Европу наркотики переправляют мафиозные группировки Прибалтики, при содействии путинского режима.
Есть свидетельства, что когда Германия объединилась, а наши войска еще не ушли из бывшей ГДР, то транспортная авиация возила героин прямо из Афганистана на военные аэродромы ГСВГ. Откуда распространить наркотики по всей Европе уже ничего не стоило…
За один рейс транспортный самолет перевозит порядка тонны героина. Это проверено: когда один полковник таджикской армии устроил мятеж, то не удержался и захватил на аэродроме уже готовый для перелета в Россию самолет. Он обнаружил там 900 килограмм героина - неплохой куш, только кончил этот полковник очень плохо и очень скоро…
Кстати, раз уж пошел разговор об авиации - обратите внимание, что почти все военные, которые сделали стремительную карьеру при Ельцине, во-первых, воевали в Афганистане, а во-вторых, имеют отношение к авиации или к ВДВ. Это Шапошников, Руцкой, Грачев, Лебедь…
Теперь можно подвести итоги. "Стрингер" приводит такую оценку объема наркоперевозок из Афганистана: 300 - 400 тонн героина в год. Такую цифру дал один из афганских полевых командиров, т.е. достаточно компетентный в таких делах специалист… Что дает ежегодный доход не меньше 25 миллиардов долларов в год. Разумеется, все это очень приблизительные расчеты, но нас интересует только порядок величины. Получились очень большие деньги, сопоставимые с доходом от нефтяной торговли России…
Кроме Афганистана, наркотики производят и в других регионах мира. Разумеется, наши чекисты не могли упустить и этих источников валюты! Все эти источники разбирать не будем, только один маленький пример.
Рынок США плотно забит колумбийским кокаином - и возить туда героин из Азии бессмысленно. Но разве можно оставить без внимания самую богатую страну мира!
Недавно в газете "Версия", тоже близкой к чекистским кругам, появилась такая гневная заметка: Возле мексиканских берегов мирно проплывало наше рыболовецкое суденышко. Экипаж - русские и украинцы, флаг Белиза (есть такая страна). Вдруг на него напала американская морская охрана, взяли на абордаж - и нашли при обыске 12 тонн кокаина (примерно на миллиард долларов). И теперь наших ребят собираются судить ни за что, дадут каждому приличный срок. А откуда им было знать, что у них в трюме!?
Давайте на этом пока закроем тему наркотиков. В бюджете нашей правящей чекистской мафии наркоторговля и прочие бандитские промыслы не могут играть главную роль, когда в их полном распоряжении все богатства России. Только успевай качать! Они и качают - пресловутая "утечка капиталов на Запад", порядка 30 миллиардов долларов в год - это и есть чистый доход мафии… Так что перейдем к другой теме.
Как чекистская мафия делит награбленные деньги
Относительно дележки награбленного предлагается такая гипотеза: никакого дележа на самом деле нет - все, что попало в мафию, в ней и остается.
Тут уместно сделать еще одну экскурсию в древнюю историю: некое войско берет приступом вражеский город и начинает грабить все подчистую. Если победители совсем уж дикие, то начинается новое сражение - уже между своими, из-за добычи… Естественно, это идет во вред боеспособности, на второй город уже сил не хватит. Обойтись совсем без грабежа в древности было нереально - никто бы воевать не стал!
Поэтому очень рано был изобретен простой принцип: все награбленное собирали в общую кучу, под страхом немедленной казни было запрещено что-либо утаивать. А потом уже все делили по-братски… Разумеется, человек слаб - и что-нибудь ценное всегда постарается припрятать, если никто не видит. Но междоусобицы среди своих такая система прекращает…
Это только первая, начальная стадия упорядоченного грабежа. Есть более высокая ступень развития: общак, куда идет все, награбленное бандой. Бандит может тратить сколько угодно на удовлетворение своих физиологических потребностей, обычно незамысловатых. Но уже купить дом лично для себя он не может - за это накажут. И даже "Мерседес" на котором он разъезжает, на самом деле "служебная машина", собственность банды. На что тратится общак? Бандиты уверяют, что на эти деньги они делают передачи несчастным узникам, которые сидят в тюрьмах, на адвокатов для них же - и прочие богоугодные дела. Что конечно вранье, на это они тратят копейки…На самом деле банда покупает на эти деньги оружие, транспорт и прочий инвентарь. Также общак позволяет пережить период, когда доходов мало, что с мелкой шпаной часто случается.
Крупная банда уже вкладывает общак в легальный бизнес, чтобы эти деньги приносили доход. Тогда можно меньше "работать" и рисковать своей шкурой, больше культурно отдыхать… Но это все еще "детский сад"!
Мафия отличается от банды тем, что сращивается с политической властью. Надо ли объяснять, какая начинается комфортная жизнь у бандитов, когда милиция не только к ним не пристает, но и помогает всем, чем может! Все это дают только большие деньги, но такое вложение капитала окупается многократно…
А теперь представьте, что банда захватывает власть в государстве - тогда вообще все у бандитов. Государственная казна становится частью общака!
Правда, из государственной казны кое-что попадает и к народу. Иначе россияне просто взбунтуются… Еще при Ельцине правящая верхушка опытным путем точно установила, сколько надо давать народу, чтобы не начинались уличные беспорядки - и стараются не доводить народ до точки кипения. Благо, высокие цены на нефть позволяют делать такие широкие жесты - платить зарплаты и пенсии…
Теперь попробуем прикинуть, что из себя представляет чекистская мафия. Некоторый материал для таких рассуждений есть.
Благородное сообщество
Так себя итальянская мафия называет, совершенно детская организация по сравнению с нашей. А как себя называют наши мафиози между собой? Уверен, что никак - в смысле никаких дурацких "Белых стрел" и прочего. В ходу что-то вроде "Организация" или "Центр". Разумеется, никто не говорит про себя: "наша мафия". Бандиты тоже называют друг друга ласково: "братва"… Но это все лирика, перейдем к сути.
Наши мафии (во множественном числе, их несколько) состоят из кадровых чекистов, притом из элитного подразделения - внешней разведки. Полноправным членом "Организации" может быть только офицер разведки - прочие чекисты у них на подхвате, это их агентура. Нечего и говорить, что разного рода штатская публика, всякие стукачи, чубайсы и прочие олигархи - это только их прислуга, хотя и высокооплачиваемая. Какой-нибудь адвокат или бухгалтер может много лет оказывать бандитам услуги и получать за это хорошие бабки - но он все равно никогда "своим" для банды не станет, останется "шестеркой"…
Общеизвестно, какая сословная спесь была у чекистов в советское время. Они считали себя особыми людьми, которым многое дозволено. А разведка всегда считала себя самыми "сливками" КГБ - и в прежнее время для этого были некоторые основания. Ко всякого рода переведенным в разведку партийным работникам настоящие разведчики относились с брезгливостью. Крючков возглавлял разведку много лет, но "своим" в этой касте так и не стал. Есть мнение, что карьера генерала Калугина пошла под откос, когда на какой-то пьянке он дал понять Крючкову, как в действительности к нему относится это "высшее общество"…
Значит, организация состоит только из разведчиков - а их было не так уж много. Численность кадровых сотрудников ПГУ КГБ не превышала 20 тысяч человек. Этого хватало советской империи, чтобы знать практически все, что делалось на нашей планете.
Разумеется, не все разведчики записались в мафию, когда начался распад империи. Можно с уверенностью говорить только о разведке европейского и южно-азиатского направлений. Да и в этих отделах взяли далеко не всех, меньшую часть. Отбирали лучших из лучших, то есть готовых на все… Тут была задействована вся чекистская механика: кандидатов тщательно изучали и просвечивали, потом вербовали - и проверяли в деле!
Получается, что в "европейской" и "азиатской мафии" вряд ли больше, чем по тысяче человек. Скорее всего, по нескольку сотен чекистов. Но у каждого в распоряжении столько агентов, сколько понадобится… Т.е. скорее всего по численности и по структуре чекистская мафия примерно схожа с американской - естественно, на гораздо более высоком уровне конспирации и дисциплины.
Чтобы оценить, какая часть разведки вошла в мафиозные структуры, можно сделать такой простейший подсчет. На западных сайтах Интернета есть список советских "дипломатов" выгнанных за шпионаж из страны пребывания в 1973 - 1984 годах. В списке 199 фамилий, если вычесть военных разведчиков из ГРУ (58 человек), остается 141 шпион из КГБ. Теперь можно их всех проверить с помощью поисковых систем. Получается такая картина: о подавляющем большинстве из них больше никаких упоминаний в Интернете нет. Видимо, эти "бойцы невидимого фронта" скромно доживают на пенсии или уже преставились (прошло больше 20 лет). Удалось найти упоминания о 36 бывших шпионах. Занимались они после "победы демократии" кто чем: переводчики (2), писатели (2, один пишет о летающих тарелочках!), предприниматели, дипломаты (7). 4 человека стали послами, но не в престижных странах (Судан, Египет, Бахрейн, Мадагаскар). К слову сказать, посла в Египет в свое время выгнали за шпионаж именно из Египта (в 1981 году). В порядочной европейской стране его бы не впустили обратно даже как туриста…Еще один - генконсул в Калькутте, один - торгпред в Чили.
Видимо, все они продолжают шпионить, так что не будем их называть! Двое занимаются туристическим бизнесом, с ними тоже все ясно… Вся эта публика для нас никакого интереса не представляет, равно как и те, кто занимается мелким бизнесом (5).
Нас интересуют только те, кто занимает крупный пост во власти и бизнесе. Посмотрим на возможных кандидатов в мафию:
ПИВОВАРОВ Ю.С. (выгнан из Испании в 1977 г.) - Директор ИНИОН РАН. Это главный институт по общественным наукам (1000 сотрудников), сам Пивоваров считается крупным философом - изобрел "Русскую Систему" (какая-то чекистская теория).
МИРОНЕНКО С.В. (Сингапур, 1982) - Директор Гос.Архива России. Тоже крупный деятель, как бы ученый…
Эти двое, хотя и являются "опорой режима", но их специальность - пудрить мозги, грубо говоря… К валюте они никакого отношения не имеют - следовательно, ни в какую мафию не входят. Идем дальше.
ЧЕРНОВ В.А. (выгнали из Англии в 1983 г.) - Президент ГОСИНКОР, крупной корпорации. Наш клиент!
КРЫСИН А.В. (Канада,1978) - Президент Европейского Трастового Банка. Тоже.
ПЕТРОВ Г.Г. (Норвегия, 1981) - Вице-президент Торгово-Промышленной Палаты. Ездит по разным странам, ведет переговоры с финансистами и т.д. "Регулирует финансовые потоки", одним словом. Наш человек.
ТИТОВ Г.Ф.(Норвегия, 1977) - генерал-лейтенант, был начальником ВГУ КГБ (контрразведки) при Крючкове. Это один из руководителей "европейской мафии" разведки.
ШЕБАНОВ Ю.К. (Египет, 1981). Некий Юрий Шебанов был директором фирмы "Нефть Самары" - его убили в Москве в 1994 году (тогда перебили все правление этой фирмы). Кандидат подходящий, но не удалось установить, что это и есть тот самый шпион…Может, однофамилец.
Есть еще трое предпринимателей, которые покупают разные товары на Западе и продают у нас. Мы их причислили к мелкому бизнесу, все-таки торгуют потребительскими товарами, а не нефтью. Но вдруг они не такие уж и мелкие, еще обидятся!
ХЛЫСТОВ В.Т. (Нидерланды, 1976) - торговля электроникой.
ОСИПОВ А.Н. (Дания, 1975) - торговля запчастями для иномарок.
СУШКОВ В.И. (Испания, 1981) - компания СНС, торговля сигаретами.
Итого у нас получилось как минимум четверо достойных кандидатов в мафию из списка в 141 человек. Что составляет 3 %. А если приплюсовать всех сомнительных, эта цифра удваивается. Считая общий контингент разведчиков в 20 тысяч человек, получаем, что в мафии состоит не менее 600, может быть и 1000 бывших шпионов. Разумеется, эти подсчеты не могут дать точной цифры - только порядок величины…
Главная сила любой мафии - это ее "общак", совокупный капитал. Поэтому его приумножают всеми способами. Но не нужно думать, что чекисты работают "за идею" и совсем уж ничего не имеют от своего "бизнеса". Скорее всего, они переняли систему товарища Сталина. Наша партократия тоже ведь была своего рода мафией… Если помните, тогда номенклатура получала как бы лично от Сталина конверты с деньгами, через фельдъегерей - у них была вторая, тайная зарплата, многократно больше официальной. Теперь, разумеется, никаких "конвертов" нет - просто переводят деньги на личные счета где-нибудь в Андорре…
Можно для интереса прикинуть, какого примерно размера может быть такая "зарплата". Считается, что на Запад вывезено из России примерно 300 миллиардов долларов (называют и большие цифры). Пусть у мафии только половина этих денег. Этот капитал растет не меньше, чем на 10 % в год. Если члены мафии будут жить "на проценты от процентов", как принято у капиталистов, то они могут тратить 1% от капитала в год. П риняв число членов мафии за тысячу человек, получим 1,5 миллиона долларов на каждого. Разумеется, никакого равенства и братства в мафии быть не может - верхушка должна получать больше. Но все равно получается не меньше миллиона в год на простого "бойца"… Это деньги большие, но не сумасшедшие - на Западе столько получают президенты крупных фирм и банков.
Как наша мафия использует на практике свой капитал, это отдельная тема для разговора.
Деньги должны расти и давить!
Так коротко охарактеризовал задачи большого бизнеса один из героев А.Грина ("Золотая цепь"). В самом деле, зачем еще нашей правящей банде столько денег? Ведь они давно перешагнули ту черту, когда могли все награбленное пропить и прогулять…
Разумеется, им нужны не деньги, как таковые, а то, что они дают. Большие деньги дают власть над людьми - вот что для них слаще всяких дворцов и яхт!
Россия у правящей "европейской мафии" давно уже "в кармане". C "азиатской мафией" у них давно установился "консенсус" и та ей особенно не мешает… Спрашивается, о какой же еще власти может идти речь для нашей криминальной верхушки?
Остается единственный вывод: их сейчас интересует власть над тем, что находится за пределами России. Наша правящая мафия ведет какую-то глобальную политическую игру планетного масштаба…
Конечная цель - мировое господство! Но это в отдаленной перспективе… Какие промежуточные этапы кремлевская мафия пытается достичь сейчас - пока еще не ясно…
Могут спросить: если наши чекисты ведут политические игры в таких громадных масштабах - то почему этого никто не замечает?! Вполне естественное возражение, поэтому на него нужно ответить.
Могу Вас заверить, уважаемый читатель, что влияние чекистов на жизнь современной России давно замечено всеми серьезными политологами.
Уже давно составляются списки: "КГБ во власти", "КГБ в бизнесе" и т.д. В Интернете все это есть. Больше того, не поленились проверить прошлое тысяч чиновников верхнего уровня - и нашли, что бывших офицеров КГБ среди них четвертая часть, причем их доля постоянно растет (О. Крыштановская). А сколько среди правящей элиты России "внештатных сотрудников", т.е. стукачей - об этом никакой статистики нет, по понятным причинам… (наша гипотеза такая: 75 %).
Сам факт решающего участия КГБ в жизни современной России ни у кого сомнений не вызывает. Правда, отношение к этому у аналитиков разное - одних это почему-то радует, других огорчает… Третьи просто хладнокровно составляют списки и ведут статистику…
Недостаток в этих исследованиях только один: нет серьезного желания разобраться, какие именно подразделения КГБ пришли к власти - всех чекистов представляют себе как единое целое, однородную массу… Самые продвинутые говорят о том, что к власти пришла именно внешняя разведка (А. Мусаков) - но тогда уже разведку считают единым целым…
Если обратиться к мировому Интернету и посмотреть, что думают о России западные политологи, то увидите полное единодушие:





1. Россией уже давно управляет КГБ.




2. Это чекистское управление сейчас демократическое по форме, но тоталитарное по содержанию.
3. Вся организованная преступность в России организована спецслужбами.
4. Чекисты грабят Россию всеми возможными способами.
И так далее…"Кремлевская чекистская мафия" - так можно коротко охарактеризовать отношение к нашей правящей верхушке на Западе. Разумеется, за пределами России не встретишь никаких восторгов по поводу прихода к власти благородных рыцарей КГБ, которые ведут неравную борьбу с международным терроризмом…
Одно только удивляет в западных статьях о России - отсутствие всякого детального анализа, одни общие слова: "криминал", "КГБ", "мафия"…
Это тоже загадка, которую нужно как-то объяснить.
Может быть, Россия уже просто никого не интересует? Такое исключено в принципе: Запад пристально следит даже за Северной Кореей, у которой то ли есть, то ли еще не сделана парочка атомных бомб. А у нас этого добра тысячи мегатонн…
Разумеется, на Западе ведутся серьезные исследования относительно положения дел в нашей стране - только они засекречены!
По очень простой причине - если общественность Запада узнает всю правду о России, то всем правительствам придется прекратить целоваться "без галстуков" с нашими путиными и объявлять чекистской мафии войну… Что нереально, учитывая наш "ядерный щит"…
Западные правительства хотят избежать даже "холодной войны" с Россией. У наших чекистов имеется в арсенале такое оружие, которого на Западе боятся даже больше, чем ядерных ракет: "международный терроризм". "Международный" он только потому, что чекисты применяют его по всему миру…
Западные политики трезво оценили свои возможности - и решили ничего не делать, авось само собой рассосется… Они не сразу сдались без всякой борьбы - попытки хотя бы слегка надавить на Кремль были. И в ответ получали такое, что опять поспешно возвращались к "дружбе" с Россией!
Примерно можно привести настолько яркие, что дальше уже некуда…
Весна 1995 года - в разгаре первая чеченская война. Весь мир был возмущен теми грязными методами, которыми она велась. На Западе начались разговоры, что пора применить к России какие-нибудь санкции.
И тут произошли известные теракты в Японии, когда секта "Аум синрике" травила народ в метро боевым ОВ зарином. Пострадали тысячи человек, хотя убитых было немного - отрава была разбавлена нейтральным компонентом до несмертельной концентрации…
Своего рода намек: в следующий раз дадим каким-нибудь шизофреникам не старый, дедовский зарин, а что-нибудь покруче - и разводить уже не будем!
Это была наглая, вызывающая акция со стороны Кремля - поскольку связи секты с правительством России были вполне открытыми, на уровне вице-премьера (Лобова)…
Это был также намек японцам, чтобы не слишком доставали правительство России требованиями вернуть острова…
Начало 2001 года - идет уже вторая чеченская война, еще более грязная. Естественно, общественность Запада была недовольна, а в демократических странах правительства вынуждены на это как-то реагировать. В России пришла к власти новая чекистская группировка - возможно, Запад захотел проверить ее на прочность. К тому же в США тоже сменилась президентская администрация. Вместо Клинтона, у которого была с Кремлем крепкая дружба, к власти пришел Буш. И сразу же обозначился поворот во внешней политике США - был арестован П. Бородин, который прилетел в Нью-Йорк на инаугурацию нового президента!
К слову сказать, Бородин не мог быть полноправным членом правящей мафии, поскольку никогда не был офицером КГБ. Бородин был всего лишь "кремлевским завхозом", хотя и ворочал сотнями миллионов долларов. Но он был известной, знаковой фигурой - и мафия никак не могла простить такое оскорбление, не говоря о всем прочем…
Американцы получили страшный ответ 11 сентября 2001 года (в день рождения Дзержинского!). 8 месяцев - это был минимальный срок для подготовки такого масштабного теракта… Многие поверили в сказку про Бен Ладена, но некоторые усомнились, что каким-то религиозным фанатикам удалось провести такую глобальную и сложную операцию. Для таких скептиков чекисты заготовили вторую версию: сами американские спецслужбы все и организовали! В Интернете сколько угодно статей на эту тему…
Разумеется, американские власти все сразу поняли, а борьбу с Бен Ладеном начали только для отвлечения внимания публики. Опять восстановилась "дружба" с Россией… Как известно, Путин первым из глав государств позвонил в США и выразил соболезнования.
Наверное, ждал с утра у телефона! Прочие главы государств не потому позвонили позднее Путина, что меньше любят Америку - им нужно было прийти в себя, согласовать текст с советниками, на все это нужно время…
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Новый взгляд на борьбу чекистских кланов
Ничего не поделаешь, все время поступает новая информация, переосмысливается старая - приходится все время вносить коррективы. Ни у меня, ни у Вас, уважаемый читатель, нет 20 лет, чтобы не спеша, спокойно во всем разобраться…
Общая картина становится все более простой - и все более гнусной!
Ранее мы говорили о том, что у Андропова было два ближайших соратника: Крючков, которого он назначил начальником внешней разведки - и Чебриков, которому он доверил пост Председателя КГБ, когда сам пролез в Генеральные Секретари. И вот, все годы перестройки между ними шла борьба - т.е. борьба между разведкой и контрразведкой. Эта борьба завершилась победой разведки в октябре 1988 года, когда Председателем КГБ стал Крючков.
Так вот, это все оказалось лажой, извините за грубость. Никакой борьбы между разведкой и контрразведкой в 80-е годы уже не было…
Главным инструментом в руках Андропова, когда он боролся за власть, была внешняя разведка. Поэтому когда он был "избран" Генеральным Секретарем, то в его лице пришла к власти именно внешняя разведка. Вся дальнейшая политическая борьба в стране была уже борьбой между различными кланами в разведке.
Крючков был предводителем (скорее всего номинальным) "европейской мафии" - соответственно, Чебриков был марионеткой "азиатской мафии". Все эти "титаны" чебриковы, бобковы и прочие оказались надутыми мыльными пузырями… Если насчет Крючкова еще имеются какие-то сомнения, что он мог иметь определенное влияние в своем клане, то насчет Чебрикова таких сомнений почти нет, поскольку он никогда не имел отношения к внешней разведке.
Как Чебриков мог попасть в агенты внешней разведки азиатского направления, можно только догадываться. Скорее всего просто потому, что он до 1967 года был секретарем Днепропетровского обкома.
Внешняя разведка всегда держала под своим контролем пограничные области и республики. Похоже, что при Андропове дело зашло еще дальше: вообще все регионы страны были тайно разделены между соответствующими отделами внешней разведки. Причем в руках "азиатской мафии" оказался весь Юг, включая Украину - и весь Восток, включая Урал и Сибирь, не говоря уже о Средней Азии. Может показаться, что "европейская мафия" оказалась обделенной - но это не так, кроме Северо-Запада и Прибалтики ей еще досталась вся Восточная Европа, весь "братский лагерь"…
Так вот, можете сами проверить - почти все перестройщики и борцы за демократию вышли из регионов, которые были под контролем "азиатской мафии". Все они агенты этой мафии: Горбачев (Северный Кавказ), Ельцин (Урал), Шеварднадзе (Грузия)…
Раньше насчет Шеварднадзе у меня было некоторое недоумение: весь Кавказ издавна был зоной ответственности внешней разведки, нацеленной на Ближний Восток. Почему же Шеварднадзе оказался в чебриковском блоке?! Оказывается, никакого самостоятельного чебриковского блока вообще никогда не было, так что президентом Грузии был типичный агент "азиатской мафии"…Было также непонятно, почему Шеварднадзе назначили министром иностранных дел СССР, хотя начальник разведки Крючков был категорически против. Ведь советская дипломатия всегда была тесно связана с внешней разведкой! Получается, что была у Шеварднадзе поддержка разведки - только ее азиатской половины…
Также все проясняется и с группой "Мост" Гусинского, которую мы тоже ранее считали принадлежащей к чебриковскому блоку, поскольку там всем распоряжался генерал Бобков. Увы, этот оплот демократии оказался тоже азиатского происхождения. При всем уважении к Евгению Киселеву мы вынуждены заявить, что если бы он в свое время изучил бы не персидский язык, а например шведский - то он бы начальником НТВ не стал бы…
Есть и другие истории времен перестройки, в которые придется внести коррективы.
Например, история с чекистской провокацией в декабре 1986 года, когда устроили бойню в Алма-Ате. Казахские сайты оказались правы: эти кровавые события понадобились, чтобы ликвидировать в Казахстане власть кунаевского клана партократов - и расчистить место для агентов "азиатской мафии" (Назарбаева и прочих).
Но это все мелкие частности по сравнению с общим глобальным выводом: вся наша "демократия" с самого начала строилась на крови и наркодолларах…
Борьба за власть после смерти Андропова
Придется пересмотреть и историю борьбы за престол между Романовым и Горбачевым. У нас была гипотеза, что это была борьба между КГБ и армией. Последний раз армия пыталась играть самостоятельную политическую роль при Жукове, в 1957 году. Но эта попытка была тут же задушена… Получается, что армия десятки лет спала - и вдруг проснулась и чуть было не вырвала власть у чекистов!
Должен извиниться перед читателями - это тоже лажа. Советская Армия была под плотным двойным колпаком - партийным и чекистским. Почти все офицеры были членами партии, каждый третий был стукачом особого отдела! Никакие заговоры тут невозможны в принципе…
Если бы за Романова была вся армия, то чекисты ничем не смогли бы ему помешать. Но его главный сторонник маршал Огарков опирался не на все Вооруженные Силы, а лишь на те войска Варшавского Договора, которые находились в Восточной Европе. То есть были под контролем внешней разведки европейского направления.
Вся эта коалиция была обезврежена одним ударом в декабре 1984 года, когда внезапно и одновременно скончались от "сердечной недостаточности" 4 министра обороны "братских стран социализма"… Получается, что это была операция "азиатской мафии", которая такой демонстрацией своих возможностей парализовала всякое сопротивление. Таким образом в марте 1985 года Генеральным Секретарем стал Михаил Горбачев.
Попытка "европейской мафии" протащить в цари представителя "питерской группировки" тогда не удалась - пришлось этого ждать до 2000 года!
Но можно пойти в поисках "истоков демократии" еще глубже. Всплывает закономерный вопрос: " А был ли мальчик?!" То есть возникают неясности и с образом "отца русской демократии" Андропова.
Кто же был отцом демократии?
Один из ближайших соратников Андропова оказался марионеткой азиатской части внешней разведки. Другой играл аналогичную роль в разведке европейского направления.
Сам Андропов в молодости был стукачом европейской разведки. Логично предположить, что партаппаратчик Андропов и став председателем КГБ остался игрушкой в руках генералов разведки.
Еще характерно, что Чебриков вспоминал, будто бы Андропов делился с ним своими заветными замыслами: " А неплохо было бы устроить в нашей стране демократию и свободные выборы!" А Крючков вспоминает об Андропове прямо противоположное: он хотел только подтянуть дисциплинку и сохранить завоевания социализма… Скорее всего, больше здесь лжет Чебриков. Но поскольку никакими материалами на эту тему, кроме лживых мемуаров чекистов, мы не располагаем, придется эту тему пока закрыть.
Только одно небольшое замечание: общеизвестно, что главными очагами разложения советского общества были Кавказ и Средняя Азия. То есть регионы, которые были под контролем азиатских отделов разведки. Уже оттуда коррупция проникала в Кремль, а из Кремля растекалась по всей стране. Пресловутая "рыба" сначала загнила с "хвоста", т.е. с Юга, а уж потом с "головы"…
Еще такой вопрос: когда наши чекисты занялись наркоторговлей?
Мы связали этот процесс с начавшейся в 1979 году афганской войной. Это была крупная веха в истории мировой наркоторговли. Но все начиналось значительно раньше.
Нашел на американском сайте: в 1970 году сбежал на Запад полковник болгарской разведки Стефан Свердлев. И рассказал, как он принимал участие в перевозке наркотиков с Ближнего Востока в Европу. Все подробно: какие болгарские фирмы этим занимались и прочее. Добытую таким способом валюту "отмывали" с помощью болгарской же авиакампании BALKAN-AIR и переводили в Швейцарию…Что наводит на мысли, откуда сегодня берется огромный доход в валюте нашего "Аэрофлота". У них сидит в самолете 10 пассажиров, а они запишут 200 и сдадут "выручку" в банк…
Интересна дата этого побега: 1970 год. Еще Брежнев свеж, как огурчик и весь партийный аппарат в силе. Андропов только три года руководит КГБ и полностью подчиняется партии. Разумеется, болгарская разведка не стала бы делать ничего, что могло бы огорчить старших советских братьев. Так что всякая самодеятельность болгарской разведки исключена. Со стороны КГБ тоже не могло быть тогда несанкционированных свыше действий. Остается единственный вывод: все такие операции спецслужб поначалу проводились с ведома и одобрения партийной верхушки. Скорее всего - по приказу партии! А в конце 70-х годов наши чекисты уже плевали на партию и делали все, что хотели…
Кстати, об американских сайтах: общественность США уверена, что ЦРУ занимается перевозкой кокаина и контролирует американский рынок на 50-70 процентов. Об этом говорят совершенно спокойно, как о самом обыкновенном деле… Ничего не говорят лишь о том, на чью долю приходится остальная часть наркоторговли. Наверное, на кубинскую и нашу разведки…
Есть еще один частный, но не такой уж мелкий вопрос, который наконец прояснился. Речь идет о генерале Голушко. Этот генерал служил сначала в 5 Управлении КГБ (борьба с диссидентами). Потом был в Секретариате КГБ у Чебрикова. В 1987 году Чебриков назначил его Председателем КГБ Украины. В ноябре 1991 года Голушке пришлось из независимой Украины вернуться обратно в Москву. И его сразу же назначили начальником Секретариата КГБ России. Что было совершенно непонятно в рамках теории о "чебриковском блоке". Но если этого блока как такого не было, то все вопросы сразу отпадают: победила "азиатская мафия", она расставляет на самом верху своих людей. Понятно, что карьера генерала Голушки сразу резко пошла в гору: в январе 1992 года он стал зам.министра безопасности России, в июне 1992 года - уже первым заместителем!
Дальше был кризис 1993 года. Казалось бы, все было в руках "азиатской мафии". У "европейцев" остались только небольшие анклавы на Северо-Западе и в Прибалтике, но "азиаты" уже стали и туда пролезать… Погубила "азиатов" жадность, как всегда в таких случаях. Был самый пик разграбления природных и прочих богатств России. И кому-то в "азиатской мафии" показалось, что его обделяют! Отсюда произошел конфликт внутри правящей верхушки - "мятеж Руцкого-Хасбулатова". Министра безопасности Баранникова пришлось тогда снять - он не торопился давить депутатов Верховного Совета. На его место в сентябре 1993 года и назначили генерала Голушку. Расстрел парламента в октябре прошел на высоком уровне, но все остальное правление этого генерала было совершенно бесцветным и никому не запомнилось. Уже в марте 1994 года сняли и Голушку. Его сменил Степашин. Этот выдающийся деятель заслуживает отдельного разговора.
Феномен Степашина
Степашин был никому не известным преподавателем Ленинградского Высшего Военно-Политического Училища. В 1990 году были выборы на Съезд народных депутатов России. У нас в Ленинграде партийной номенклатуре ничего не светило на этих выборах, победа демократов была гарантирована. Еще на выборах в Ленсовет можно было подобрать мелкий округ, населенный отставными чекистами и тому подобной публикой. Но на Съезд избиралось всего с десяток депутатов, округа были большие - никаких шансов у номенклатуры! И все же один недемократ в Верховный Совет России попал - и это был Сергей Степашин. Мы сейчас оставляем в стороне вопрос о том, что за "демократы" тогда были избраны в Ленинграде. Но Степашин даже на словах демократом не был, а был вполне ортодоксальным коммунистом, "умеренным реформатором"…
Прошел он на вполне детской уловке - боролся за депутатское кресло с самим начальником КГБ Ленинграда Курковым! Естественно, Курков никак не мог победить - тогда был еще не 2000 год, чекистов считали в народе чем-то вроде упырей или вурдалаков… Обязательным участие в этих выборах считалось лишь для партийного начальства, так что если генерал Курков пошел на этот позор, значит был у него определенный расчет - протолкнуть в Верховный Совет своего человека! Нет никаких сомнений, что Степашин был "внештатным сотрудником" ленинградского КГБ, т.е. фактически агентом "европейской мафии" разведки. Поэтому он и поднялся так быстро на кремлевские вершины…
В Верховном Совете Степашин не затерялся в толпе, его выбрали председателем Комитета по обороне. А после августовского путча 1991 года Степашин возглавил Комиссию по расследованию деятельности КГБ. Получается, что расследовать преступления путчистов "азиатская мафия", которая тогда пришла к власти, зачем-то доверила представителю проигравшей "европейской мафии". Что нуждается в объяснении.
Единство и вражда двух мафий
Подробности в таких делах известны только самим чекистам. Но некоторые общие выводы можно сделать и наблюдая со стороны.
1. Обе мафии понимают, что они сидят в "одной лодке" - и стараются не слишком ее раскачивать. Между ними идет непрерывная борьба за место у кормушки, но в этой борьбе есть определенные правила, которые не нарушают.
2. Бросается в глаза такая вещь: с начала 90-х годов в России было перестреляно множество политиков, "бизнесменов" и прочих бандитов. Даже Березовского чуть было не взорвали! Но офицеров КГБ среди убитых практически нет. Видимо, между двумя мафиями есть определенное соглашение на этот счет. Что вполне логично - зачем и деньги, если тебя могут грохнуть в любой момент…На разного рода олигархов и агентов это соглашение не распространяется, их можно глушить в любых количествах. А те несколько чекистов, которых все же убрали, видимо были убиты своими же, за нелояльность и воровство (у собственной мафии)…
3. Обе мафии взаимно разоблачают друг друга во всех СМИ. По этим разоблачениям при желании можно проследить путь чуть ли не каждого украденного миллиарда. Кто как украл - и даже номер личного счета в Швейцарии назовут, куда попали деньги из госбюджета! Но среди этих подробностей про похождения "питерских" и "семейных" почему-то никогда не встречаются два слова, которые выражают суть происходящего: ВНЕШНЯЯ РАЗВЕДКА. Как-то избегают делать такие обобщения.
4. Параллельно с враждой двух мафий, на всех этапах между ними всегда было определенное сотрудничество. То есть при всей враждебности "азиаты" не могут обойтись без "европейцев" - и наоборот! Поэтому после каждого раунда борьбы они заключают новое соглашение о разделе сфер влияния. Стараются избегать "беспредела", поскольку тотальное взаимное уничтожение не нужно обеим сторонам.
Поэтому Степашину и доверили пост председателя Комиссии по расследованию. Он справился со своей миссией блестяще - никто ничего не узнал про преступления КГБ! Общественности в отчете этой комиссии рассказали только о том, что все и так знали: о том, что все мировое коммунистическое движение содержалось на наши деньги и что все попы были стукачами КГБ…
Можно привести еще ряд примеров таких тайных соглашений между мафиями. Например, наверняка было заключено еще в 2000 году соглашение о том, что пост президента будет теперь у "европейцев", а пост премьера - у "азиатов". Недавно вместо Касьянова назначили премьер-министром Фрадкова. Никто из аналитиков не сомневается, что Фрадков - офицер разведки. Но никто не обратил внимания на то, что шпионил он не в Германии или Англии, а в Индии. А это один из центров, где формировалась "азиатская мафия" разведки… Так что получается, что шило поменяли на мыло - вместо одного "семейного", как их называют в прессе, назначили другого. Если и есть какой-то смысл в этой перестановке, так только в том, что вместо агента "азиаты" поставили кадрового разведчика. Видимо считают, что так будет надежнее.
Вернемся к Степашину. Он пошел резко в гору по чекистской дорожке: в ноябре 1991 года Степашина назначили начальником КГБ Петербурга, в марте 1994 стал директором ФСК. Так теперь стало называться Министерство Безопасности. И это было не просто переименование - была устроена тотальная зачистка всего центрального аппарата. Погром был почище, чем при Бакатине: всем чекистам объявили, что они уволены - и будут приниматься обратно в индивидуальном порядке! Только теперь уже "европейцы" разгоняли "азиатов"…
Эти события имели простой смысл: "азиатская мафия" сильно ослабела из-за внутренних распрей - и была вынуждена уступить контрразведку "европейцам" (внешняя разведка оставалась в руках "азиатов" до 2000 года).
В тот раз закрепить эту победу надолго "европейцам" не удалось. Скоро они себе сломают шею на чеченской войне, которую развязали несмотря на сопротивление "азиатов". После Буденовска, в июне 1995 года Степашину пришлось уступить место директора Н.Ковалеву, которого считают "человеком Лужкова". Т.е. контрразведку опять возглавил представитель "азиатской мафии". И опять была очередная зачистка!
И так далее… На этом пока поставим точку.
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Давно пора поговорить о шпионских мафиях на более конкретных примерах. Начнем с "европейской мафии", как более актуальной. Предлагается список из 42 кратких биографий с комментариями. Этот список охватывает едва ли десятую часть всех "европейцев". Но задача "вывести всех на чистую воду" нами не ставилась, сейчас важнее понять общую картину - кто захватил власть над страной…
«Европейская мафия» внешней разведки.
АБРАМОВ Владимир Сергеевич. Полковник разведки. Шпионил в Норвегии (1964 - 1968 гг.). Где был после, неизвестно. В 1991 году вышел в отставку и занялся бизнесом. Создал СП "Русская Америка", затем "Международную Металлургическую Корпорацию". Но похоже, что этот бизнес у него не пошел… "Азиатская мафия" тогда была у власти и не давала "европейцам" развернуться. В Интернете есть документ Гос. Таможенного Комитета от 27.05.1994 г.: предписание всем таможням - задерживать все грузы, следующие в адрес СП "Русская Америка"…
Абрамову пришлось бросить все это дело и заняться охранной деятельностью. С 1996 года он ген.директор ЧОП и зам.директор Школы Коммерческой Безопасности. Увлекся "охранной наукой", опубликовал более 80 работ на эту тему…
БАТЧИКОВ Сергей Анатольевич. Занимался шпионажем в странах Латинской Америки (он единственный из этого региона в списке). Ему удалось попасть в "европейскую мафию" вероятно потому, что другой "латиноамериканец", генерал Леонов забрал его к себе в Информационно-аналитическое Управление КГБ. Там у Батчикова появился шанс попасться на глаза руководителям внешней разведки из "европейской мафии".
После "победы демократии" Батчиков занимал посты вице-президента компании "Интерроса" и вице-президента "ОНЭКСИМ-БАНКА". Т.е. он работал в структурах Потанина. Всем известно, что свое колоссальное состояние Потанин создал на базе финансовых структур Министерства внешнеэкономических связей СССР. Что было невозможно без активного содействия внешней разведки. Но никто не обратил внимания, что в правлении вышеназванных компаний полно людей, которые работали по линии внешней торговли в Европе. Так что империя Потанина несомненно относится к "европейской мафии", поэтому сейчас его бизнес процветает.
Что касается Батчикова, то его личное состояние оценивают в 2 миллиона долларов. Сумма скромная, но не следует забывать, что шпионил Батчиков не в Европе… Батчиков больше известен не своей финансовой деятельностью, а участием в политике. По своей работе в Министерстве внешнеэкономического сотрудничества России он познакомился с Глазьевым, который возглавлял тогда это министерство. Благодаря чему стал заместителем председателя глазьевского Конгресса Русских Общин. В августе 2003 года Батчиков ушел от Глазьева в КПРФ, стал спонсором этой организации…
БЕЛАВЕНЦЕВ Олег Евгеньевич. Вице-адмирал. Был выслан за шпионаж из Англии в 1985 году. Смущает его морское звание - у разведчиков из КГБ оно встречается редко. Возможно, Белавенцев из военной разведки ГРУ. Но одно другому в данном случае не мешает - Белавенцев мог работать на обе эти разведки. Сотрудникам ГРУ было запрещено вербовать своих коллег из КГБ. Но для КГБ такого запрета в отношении ГРУ не было!
В январе 1998 года Белавенцева назначили на пост первого заместителя ген.директора ФГУП "Росвооружение", который он занимал до мая 1999 года (никому не удавалось занимать такие посты слишком долго). Экспорт оружия - это миллиарды долларов в год.
Так что в любом случае Белавенцев работал на мафию. А был он полноправным членом мафии или только агентом - это его личная проблема…
БЕЛЬЯНИНОВ Андрей Юрьевич. 1957 г.р. В 1978 г. окончил Мос.Институт Нар.Хозяйства, после чего ушел служить в разведку. Работал в ГДР, где якобы познакомился с Путиным. В 1991 году уволился из КГБ, занялся бизнесом. Сначала основал "РЭА-БАНК" на базе института, где учился. Потом "Новикомбанк", на базе внешней разведки (возглавил этот банк в 1995 г.).
Настоящий бизнес, т.е. торговля оружием, начался у "европейской мафии" в конце 90-х гг. В декабре 1999 года Бельянинов стал заместителем ген.директора ФГУП "Промэкспорт" (ген.директор - Чемезов, другой шпион из ГДР). В ноябре 2000 года Бельянинов стал гендиректором объединенной корпорации "Рособоронэкспорт" - теперь весь экспорт оружия находится под его контролем (Чемезова назначили его заместителем). Но свой "Новикомбанк" Бельянинов тоже не бросил, остался членом Совета директоров банка.
БОБРОВСКИЙ Николай Леонидович. 1952 г.р. Полковник разведки. Был однокурсником Путина в разведшколе, тоже работал на германском направлении. Когда Путин возглавил Главное Контрольное Управление, то взял Бобровского к себе. В 1999 году Бобровского назначили заместителем начальника Секретариата Правительства, весной 2000 года - заместителем начальника Управления Кадров Администрации Президента. С апреля 2001 года - заместитель министра налогов. В июле 2001 года Бобровский стал начальником Криминальной милиции, заместителем министра внутренних дел. В июне 2002 года блестящая карьера Бобровского оборвалось - его уволили. Будто бы Бобровский был сторонником "Сибнефти" в борьбе за "Славнефть" (а надо было наоборот). Его сослуживцы говорят грубо, что Бобровский стал хапать совсем уж без меры, увлекся…
БОГДАНОВ Михаил Юрьевич. Окончил филологический факультет ЛГУ. Потом "стажировался" в Англии и в США. Числится в списке выгнанных за шпионаж из Англии в 1985 году. С начала 90-х годов занимается бизнесом по подбору персонала, директор московской фирмы "БЛМ- Консорт". Конечно, такого рода деятельность - это все же не торговля нефтью или оружием. Но Богданов имеет возможность устроить нужного человека практически в любую московскую фирму. Поэтому вряд ли мафия оставила этот посреднический бизнес без внимания… Богданов как-то сказал в одном интервью, что его друг одновременно с ним стал заниматься аналогичным делом в Петербурге (фамилию не назвал).
БОГОМОЛОВ Валерий Николаевич. 1951 г.р. Официально шпионом не был, он как бы "чистый дипломат". Но учитывая, что в марте 2003 года Богомолова избрали на должность Секретаря Генерального Совета партии "Единая Россия", можно усомниться в его "чистоте" и невинности… Начав свою карьеру учителем в Вологодской области, Богомолов сумел добиться многого. Он правда, не Генеральный Секретарь ЦК КПСС, но все же… Путь его к вершинам власти шел через Берлин, где Богомолов служил в посольстве в 1988 - 1992 гг. В 1996 году отправился в Венгрию, на этот раз корреспондентом газеты "Трибуна". Как сказано в идиотской листовке единороссов, тогда "в укреплении нуждалась российская международная журналистика"… Мы пропускаем всякие подробности, где Богомолов служил в России "советником" или "сотрудником" - для шпиона все это только его прикрытие.
ВЕСЕЛОВСКИЙ Леонид. Полковник разведки. В конце 70-х и в начале 80-х гг. шпионил в Португалии. В 1990 г. был откомандирован в ЦК КПСС для выполнения спецзадания: переправки на Запад партийных денег. Деньги отправлялись через разные подставные фирмы, вроде "СИАБЕКО" Бирштейна. Веселовский в буквальном смысле единственный чекист, которого после победы "демократии" разоблачили в подобной деятельности. Было много шума, на Веселовского повесили всех собак, грубо выражаясь… Но поскольку Веселовский и не подумал вернуться на Родину, то все одним шумом и ограничилось. Сейчас Веселовский живет где-то в Швейцарии и вроде не бедствует…
ГРИБИН Николай Петрович. Генерал-лейтенант разведки. Сведений очень мало: был резидентом в Норвегии до 1972 года, резидентом в Дании с конца 1976 года, начальником 3 Отдела ПГУ (англо-скандинавского) с 1984 года. Именно 3 Отдел разведки наряду с 4 Отделом (германским) как раз и стал тем подразделением на базе которого сформировалась "европейская мафия" разведки. В своей карьере Грибин шел по стопам генерала Грушко: Норвегия - Дания - начальник 3 Отдела… Дальше ничего не известно, Грибин всплыл на поверхность только в июне 1997 года, когда его назначили начальником Академии Внешней Разведки. Для шпиона такое назначение означает почетную ветеранскую синекуру, отход от реальной деятельности…
ГРУШКО Виктор Федорович. 1930 г.р. Генерал-полковник. Это несомненно, один из отцов-основателей "европейской мафии". 1954 г. - окончил МГИМО. 1956 г. - направлен в Норвегию, как "чистый дипломат", т.е. не шпион. В среде разведчиков такое начало карьеры считается не престижным, его даже скрывают по возможности. Раз ты "чистый дипломат" - значит, стукач КГБ, должен следить за другими работниками посольства: кто с кем спит, кто любит поддать и т.д… В 1960 году Грушко вернулся из Норвегии и перешел во внешнюю разведку. В начале 70-х гг. работал в Норвегии уже как шпион, был заместителем резидента до 1972 года. Норвегия была одним из главных центров, где начала формироваться "европейская мафия", именно здесь собралась дружная компания, которая позднее стала руководящим ядром этой мафии.
Карьера Грушко после Норвегии ускорилась: заместитель начальника 3 Отдела, потом резидент в Дании. К 1977 году он уже начальник 3 Отдела. В 1980 году назначен заместителем начальника ПГУ по европейскому направлению. С 1983 года - первый заместитель начальника ПГУ. А если учесть, что разведку тогда возглавлял дилетант Крючков, бывший партаппаратчик - то генерал Грушко стал реальным руководителем всей внешней разведки. Когда Крючков стал председателем КГБ и уступил руководство внешней разведки "азиатской мафии" (январь 1989 г.), он назначил Грушко начальником ВГУ (Второе Главное Управление - контрразведка). В январе 1991 года, когда ушли последние заместители председателя КГБ из числа "азиатов", Грушко заменил генерала Бобкова на посту первого заместителя председателя КГБ. На этом посту он прослужил до августовского путча 1991 года, в котором принял самое активное участие. В итоге попал в тюрьму. Там его здоровье ухудшилось и хотя его скоро освободили, в апреле 1997 года генерал Грушко скончался.
ДАВЫДОВ Олег Дмитриевич. 1940 г.р. Окончил МИСИ в 1963 году, работал инженером. Официально разведчиком не был. Было бы глубоко наплевать, шпион Давыдов или "чистый дипломат" - если бы сейчас у власти не находилась шпионская мафия. Поэтому приходится изучать его биографию и делать вывод: шпион, с вероятностью в 90 процентов. Работал Давыдов сначала в Финляндии (1973 - 1975 гг.), под "крышей" Технопромэкспорта. Потом в Ливии (1978 - 1985 гг.) - сначала представлял Атомэнергоэкспорт, затем был советником в посольстве. Дальше был стремительный взлет: зам.председателя Гос.Комитета экономических связей (1986 - 1988), зам.министра внешнеэкономических связей СССР (1988 - 1991). В 1992 году - директор компании НИПЕК (торговля нефтью). С января 1993 года - первый зам.министра внешнеэкономических связей России. Затем был министром внешнеэкономических связей, с сентября 1993 года до апреля 1997 года. Одновременно с сентября 1994 года был вице-премьером. Почему эта блестящая карьера оборвалась, неизвестно… Давыдов находился в самом эпицентре нашей российской коррупции. На одном контракте 1995 года по поставкам газа в Болгарию он заработал 4.5 миллиона долларов. А таких контрактов было множество…"Заработанные деньги" Давыдов держит в Ситибанке (Нью-Йорк), в Интернете есть даже номер счета…Сейчас Давыдов член Совета директоров Ленэнерго и советник финской компании Иматра Войма. Так сказать, вернулся к своим истокам…
ДМИТРИЕВ Михаил Аркадьевич. 1947 г.р. Генерал-полковник. В 1970 году окончил МГИМО и пошел работать в разведку. Побывал в загранкомандировках "в ряде стран", из которых в биографии названа только ЮАР. Последняя должность в разведке - начальник Информационно-аналитического Управления СВР. В августе 2000 года был назначен заместителем министра промышленности. С ноября 2000 года стал заместителем министра обороны, ответственным за военно-техническое сотрудничество с зарубежными странами. Отсюда можно предположить, что Дмитриеву также довелось шпионить и в Европе. Во всяком случае, его принадлежность к "европейской мафии" сомнений не вызывает… Он единственный в списке из африканского региона.
ЕРМАКОВ Николай Александрович. 1939 г.р. Генерал-лейтенант разведки. Окончил МГИМО, где изучал немецкий язык. Потом служил в разведке, более 10 лет был представителем ПГУ в Группе Советских Войск в Германии. В июле 1991 года был назначен начальником Таможни СССР - прослужил до конца года, пока Советский Союз не развалился. Потом занимался "околотаможенной коммерцией" (только у нас можно заниматься таким бизнесом вполне открыто)… Настоящий взлет Ермаков испытал в конце 1998 года, когда началось наступление "европейской мафии" на вершины власти. Правда, взлет этот был очень недолгим: с декабря 1998 до июля 1999 года Ермаков возглавлял Госкомитет по рыболовству. Почему он так быстро слетел, точно неизвестно. Некомпетентность здесь не причем - никто и не требовал от Ермакова, чтобы он ловил рыбу. А продавать квоты на вылов рыбы смог бы любой дурак: ничего не надо делать, деньги сами полезут в карман! Просто это место какое-то заколдованное, никто не может долго удержаться…
ЖИЖИН Владимир Иванович. 1939 г.р. Генерал-майор разведки. Работал в Норвегии, где отвечал вместе с Г.Титовым и А.Лопатиным за связь с агентом Трехольтом из МИД Норвегии. Когда Трехольта в 1978 году перевели в ООН, Жижин вместе с Лопатиным отправился вслед за ним в Нью-Йорк. Так делают только при работе с действительно ценным агентом… В январе 1984 года Трехольта арестовали. В наказание за это всех трех связников отправили в "ссылку" - в Представительство КГБ в ГДР. Это было суровое наказание - после Нью-Йорка попасть в соцстрану! Но благодаря этой "ссылке" завязались тесные связи между шпионами из англо-скандинавского и германского отделов разведки. Возможно так появился филиал "европейской мафии" в ГДР…О Лопатине сведений найти не удалось. Титов в январе 1991 года возглавил контрразведку (ВГУ). Жижин тоже сделал карьеру - стал начальником Секретариата КГБ. На этом посту генерал Жижин принял активное участие в августовском путче - это он написал воззвания ГКЧП и прочее…
После "победы демократии" пути генерала Жижина и "европейской мафии" разошлись, как и его шефа Крючкова. Жижин стал зам.директора Института Стратегических Оценок и Анализа. А директором этого "института" был генерал В.Гусейнов, бывший председатель КГБ Азербайджана. Гусейнов сейчас возглавляет спецслужбу Лужкова.
Т.е. получается, что Жижин теперь работает на "азиатскую мафию". Но вряд ли ему, как перебежчику, доверят очень ответственное дело…
ЗИМИН Юрий. В 1987 году окончил разведшколу в Москве, специализировался на шведском направлении. Сейчас работает в Эстонии. В 1996 году фирма Onako-Eesti начала строить нефтяной порт в Таллинне. Зимин занимает в этой фирме скромный пост начальника охраны, но эстонская полиция уверена, что именно он реально управляет этой фирмой. Причем интересы Зимина выходят за пределы нефтяного бизнеса и охватывают всю Эстонию - у него постоянные контакты с самыми разными людьми. Для этого у Зимина имеется хорошая база: в фирме с 1997 года работает последний председатель КГБ Эстонии, генерал Рейн Силларт. Как бывший чекист, Силларт лишен гражданских прав, но его мало волнует запрет участвовать в выборах… Фирма Onako не является независимой, она последнее звено в длинной цепи: Onako - Оренбургнефть - Тюменская Нефтяная Компания - АЛЬФА- Банк. Т.е. эта фирма является филиалом огромной империи Михаила Фридмана. Активы этого концерна оценивают в 3 миллиарда долларов.
И связи Фридмана с "европейской мафией" не вызывают ни малейших сомнений… Казалось бы, такой силе в Эстонии некому противостоять - и фирма Onako должна действовать беспрепятственно. Но это не так - у них есть конкуренты, которые душат их всеми способами, от судебных процессов до отключения воды и электричества. Так что строительство порта идет с большим трудом. Но наши чекисты не сдаются! В октябре 1999 года они взорвали железнодорожную ветку в порту, которую строили конкуренты…
ИВАНОВ Сергей Борисович. 1953 г.р. В 1975 г. окончил филологический факультет ЛГУ (изучал английский и шведский язык). В разведку попал не сразу, в 1979 году (сначала служил в УКГБ Ленинграда, был сослуживцем Путина). Первая командировка была в Англию, откуда его выслали в 1983 году. Потом работал в Финляндии. В 1985 году сбежал Гордиевский, резидент в Англии - и сдал всех, кого знал. Иванов был окончательно засвечен - поэтому после Финляндии пришлось ехать в Кению. Эта англоязычная страна была отстойником для провалившихся шпионов из 3 Отдела ПГУ…
После Кении Иванов работал в центральном аппарате разведки. К августу 1998 года он занимал пост зам.директора Европейского департамента СВР. В это время Путина назначили директором ФСБ и он тут же забрал Иванова к себе. Поскольку власть в ФСБ опять захватили "европейцы", то в органах снова началась большая зачистка и крутая перестройка… Иванов возглавил новый Департамент анализа, прогнозирования и стратегического планирования. Чем там занимаются, никто точно не знает - это самое секретное подразделение ФСБ. Известно только, что "анализ" и "прогнозирование" здесь непричем: в ДАПСП собрали не интеллектуалов, а головорезов, вроде специалиста по "мокрым делам" генерала В.Ушакова… Кроме того, стало известно, что пока "европейцы" не захватили в 2000 году руководство над СВР, этот самый ДАПСП занимался разведкой за рубежом, что вообще-то для ФСБ строго запрещено…
В ноябре 1999 года Иванова назначили Секретарем Совета Безопасности. В марте 2001 года он стал министром обороны. На сайте "Стрингера" была обнародована версия, что именно С.Иванов является главным резидентом "мафии" в Кремле, а вовсе не Путин. Что вполне похоже на правду…
КОСОВ Николай Николаевич. 1955 г.р. В 1977 г. окончил МГИМО. Якобы "чистый дипломат". Но практически нет сомнений, что он кадровый разведчик. Его отец, Николай Антонович Косов - генерал-майор разведки. Служил в США, потом был резидентом в Нидерландах (1957 - 1962 гг.), представителем КГБ в Венгрии. Потом возглавлял Информационное Управление ПГУ. Более того, шпионкой работала и мать Косова, Елена Александровна. В Интернете есть рассказ и о ее подвигах… И чтобы сын таких заслуженных родителей стал бы "чистым дипломатом", т.е. простым стукачом КГБ? Он бы скорее пошел на завод слесарем…
Первая командировка Косова была в Ирландию, где он пробыл до 1984 года. С 1985 до 1992 года Косов проработал в Лондоне. Семь лет, т.е. два стандартных срока подряд, да еще в весьма престижной стране… Шпиону нужно исхитриться, чтобы доказать начальству, что без него тут никак не обойтись. Или иметь папу-генерала…
Но это неважно. Главным для Косова в его карьере стало то обстоятельство, что именно в эти годы Англия была одним из центров, где формировалась "европейская мафия". Чем-то Косов этой мафии приглянулся: вернувшись из Лондона, Косов попал в Администрацию Президента России - стал помощником Руцкого (1992 - 1993 гг.). Потом Руцкой отправился в тюрьму, а Косов стал сначала первым заместителем, потом генеральным директором АО "Автомобильный Всероссийский Альянс" (1992 - 1998 гг.). Т.е. стал "человеком Березовского", как пишут в газетах. Березовский, несомненно был связан с "европейской мафией", пока не поссорился с ней. Доказательство налицо: президент Путин попал на престол при поддержке Березовского. Полноправным членом мафии Борис Абрамович все же не мог быть, поскольку не был офицером КГБ - поэтому он не попал в наш список…В августе 1998 года Косова назначили первым заместителем председателя Внешэкономбанка. Через этот банк "европейская мафия" проворачивала самые крупные аферы…
КОСТИН Андрей Леонидович. 1956 г.р. В 1979 году окончил международное отделение экономического факультета и отправился в Англию, где пробыл до 1984 года. Официально шпионом не был, но аналитики не сомневаются, что Костин кадровый разведчик. В Англии Костин познакомился с другим шпионом, Александром Лебедевым - и после "победы демократии" они стали вместе заниматься бизнесом. С 1993 года Костин был президентом Русской Инвестиционно-Финансовой Компании, затем был первым заместителем председателя Национального Резервного банка (1995 - 1996 гг.). В правлении этого банка много народа, но реально всем руководили три шпиона из Англии: А.Лебедев, А.Костин и Ю.Кудимов. В октябре 1996 года Костина назначили председателем Внешэкономбанка. Естественно, это открыло перед "финансовыми националистами" новые горизонты! В июне 2002 года Внешэкономбанк объединили с Внешторгбанком - и этот новый Внешторгбанк возглавил опять Костин… В Интернете есть горы компромата на этих неразлучных друзей. Они даже фирму зарегистрировали в Швейцарии под красивым названием "Лебеко" (Лебедев и Костин). На счета этой фирмы они через Каймановые острова переводили наворованные деньги…
КОШЛЯКОВ Лев Сергеевич. 1945 г.р. Полковник разведки. В 1969 году окончил филологический факультет ЛГУ и пошел служить в разведку. В 1984 году был резидентом в Австралии, под видом журналиста. Эта англоязычная страна тоже входит в зону 3Отдела
ПГУ. В 1987 году Кошлякова назначили резидентом в Норвегию, откуда его выгнали за шпионаж осенью 1991 года. Сбежал его подчиненный, шпион Бутков ("выбрал свободу") - а после таких побегов всегда следуют скандалы, разоблачения и массовая высылка наших шпионов… В 1994 году Кошляков ушел из разведки и занялся охранным бизнесом - стал директором фирмы "Бизнес-Лиг М", где работал до 1998 года. В июле 1998 года Путин стал директором ФСБ - началось "европейское возрождение"… Уже в августе этого года Кошляков перешел на телевидение, стал начальником "Вестей". Вряд ли нужно доказывать, что "европейская мафия" доверила Кошлякову очень важный пост. В январе 2000 года Кошлякова назначили заместителем председателя ВГТРК - то есть под его контролем оказалось и телевидение, и радио. Как раз накануне президентских выборов!
В августе 2001 года Кошлякова перевели в "Аэрофлот", он стал директором "по связям". На телевидении Кошлякову уже делать было особенно нечего, а нужно было "укрепить руководство" этой прибыльной фирмы (Березовский поссорился с "европейцами", поэтому его людей отовсюду выгоняли).
КРАСИКОВ Анатолий Александрович. 1931 г.р. В 1954 году окончил истфак МГУ. Якобы журналист, 37 лет проработал в ТАСС. В книге известного исследователя Дж.Баррона "КГБ.1974" числится шпионом. Работал в Италии (1959 -1964) и во Франции (1966 - 1971), потом в Испании. С 1978 по 1992 год был заместителем директора ТАСС. Потом попал в Администрацию президента Ельцина, возглавлял пресс-службу (лето 1992 - весна 1996). Слишком долго возле Ельцина никто не проработал, Красикову пришлось уйти в Институт Европы РАН. В феврале 1997 года Красиков стал президентом Российского Отделения Международной Ассоциации Религиозных Свобод (МАРС). Кому и бороться за религиозные свободы, как не чекисту! Вскоре Красиков возглавил Евразийское отделение МАРС, т.е. стал отвечать за свободу всего материка. Пробыл на этом посту до декабря 2003 года… Разумеется, вся эта правозащитная деятельность мало интересовала "европейскую мафию". Зато четыре года, которые Красиков провел возле Ельцина, были для нее очень важны. Ведь это был самый разгар приватизации, эпоха "первоначального разграбления"…
КУДИМОВ Юрий Алексеевич. 1953 г.р. Работал как "корреспондент" в Никарагуа, Мексике… В 1985 году его выгнали за шпионаж из Англии. Но Кудимов успел завести в Англии полезные связи с другими шпионами. В частности, с Александром Лебедевым… В 1994 году Кудимов бросил "журналистику" и занялся бизнесом в структурах А.Лебедева, стал начальником Управления Русской Инвестиционно-Финансовой Компании. В феврале 2004 года Кудимов сменил Лебедева на посту председателя правления Национального Резервного Банка (Лебедев ушел в большую политику). Этот банк сейчас является одним из важнейших звеньев в финансовых схемах "европейской мафии".
КУРКОВ Анатолий Алексеевич. 1930 г.р. Генерал-лейтенант КГБ. В 1953 году окончил Ленинградский институт иностранных языков (ЛГПИИЯ) и начал службу в КГБ Литвы. В 1954 году перевелся в УКГБ Ленинграда, где дослужился до начальника 2 Отдела (слежка за иностранцами). В 1974 году его отправили в Представительство КГБ в ГДР. Ленинградских чекистов иногда посылали на несколько лет в ГДР, была такая практика. Работы там было много, людей не хватало - а больших шпионских навыков не требовалось, поскольку это была наша территория. Настоящие разведчики таких "прикомандированных" считали за "второй сорт", но поскольку работу за границей вела только внешняя разведка, то формально они были такими же сотрудниками ПГУ.
После возвращения из ГДР, в 1978 году Куркова назначили заместителем начальника УКГБ Ленинграда. В 1983 году был новый поворот в карьере: Курков стал начальником ГУВД Ленинграда. Андропов проводил тогда большую зачистку в милиции и ставил там на руководящие посты чекистов… В апреле 1989 года новый председатель КГБ Крючков назначил Куркова начальником КГБ Ленинграда. Генерал Курков занимал этот пост до 29 ноября 1991 года. Снимать его сразу после августовского путча было не за что - он ровным счетом ничего тогда не делал (да и незачем было - все решалось в Москве). Но все равно, держать старого чекиста на таком посту после "победы демократии" было как-то неловко - поставили "демократа" Степашина…Курков не пропал и в годы "демократии", был вице-президентом "Астро-банка" и вообще очень влиятельным человеком в Петербурге. Был также в дружеских отношениях со Степашиным. Умер в ноябре 1998 года.
КУРШИН Аркадий Борисович. 1936 г.р. Окончил Институт Внешней Торговли. В книге Баррона о КГБ числится шпионом. Там отмечены места его "работы" - Германия (1963 - 1964) и Франция (1968 - 1971). С 1990 года Куршин долгие годы возглавлял ASMAP - Ассоциацию Международных Автомобильных Перевозок. Это не может быть его шпионским прикрытием - шпионы не сидят так долго на одном месте, это противоречит всем правилам конспирации. К тому же, все, кто попал в известную книгу Баррона считаются надежно "засвеченными". Получается, что еще до "победы демократии" мафия была озабочена налаживанием автомобильных перевозок между СССР и Европой и приставила к этому делу своего человека. Ассоциация сейчас процветает, в нее вступило более 800 предприятий России, а есть еще отделения в других странах СНГ… Комментировать здесь нечего, и так все понятно.
ЛЕБЕДЕВ Александр Евгеньевич.1959 г.р. Полковник разведки. Окончил валютно-финансовое отделение МГИМО в 1982 году и сразу попал в разведку. В 1987 - 1992 годах работал в Англии, потом из разведки ушел и занялся бизнесом. Точнее сказать, бизнесом он начал заниматься еще в Англии - зарегистрировал частную фирму на свое имя (так же сделал его друг Костин). Наступили новые времена: раньше наши разведчики под видом бизнесменов занимались шпионажем - теперь под видом шпионажа занимаются бизнесом!… В 1993 году Лебедев стал председателем Русской Инвестиционно-Финансовой Компании и членом правления банка "Империал". С 1995 года возглавлял Национальный Резервный Банк. Это очень крупный бизнес, специалисты оценивают его в 2.2 миллиарда долларов. Неудивительно, что мафия приставила к этому делу сразу четырех шпионов: А.Лебедева, А.Костина, В.Чернова и Ю.Кудимова (были примерно в одно время в Англии). С октября 1996 года в руки этих друзей попал Внешэкономбанк (Костина назначили председателем правления). После этого "шпионский бизнес" достиг небывалого размаха. В Интернете полно сведений на этот счет, так что не будем все подробно излагать. Одна афера с облигациями внутреннего валютного займа принесла им сразу 110 миллионов долларов. Был еще разворован индийский кредит, но это мелочь - 2 миллиарда рупий (36 миллионов долларов)… Больше всего прославился Лебедев не этим бизнесом - это сейчас рутина, никакого другого "бизнеса" в России пока что нет… Александр Лебедев привлек всеобщее внимание тем, что бросил вызов Лужкову на выборах мэра Москвы в декабре 2003 года. Вряд ли "европейская мафия" действительно тогда намеревалась захватить Москву - скорее, это серьезная заявка на будущее…
ЛЕБЕДЕВ Сергей Николаевич. 1948 г.р. Генерал-полковник разведки. Начинал свою карьеру, как и многие чекисты, с комсомольской работы - был секретарем Черниговского горкома. В 1975 году его взяли в ПГУ КГБ. Работал в Германии, во всех немецких государствах: ГДР, ФРГ, Западный Берлин, объединенная Германия. Потом был в центральном аппарате СВР. В 1998 году Лебедева назначили официальным представителем СВР в США. Такие посты у чекистов считаются почетной ссылкой: открытая деятельность в разведке не имеет никакого значения… Как только Путина избрали президентом, Лебедева вызвали из Америки и назначили директором СВР - с 20 мая 2000 года. До этого внешняя разведка 11 лет находилась в руках "азиатской мафии" - c 1989 года…
ЛЕБЕДИНСКИЙ Роальд Нестерович. Согласно книге Барона о КГБ, шпионил в Китае (1965 - 1966 гг.) и во Франции (1970 г.). Сейчас работает в Московской Регистрационной Палате, отвечает за регистрацию иностранных компаний. Это очень прибыльный бизнес… У нас ведь не как в цивилизованных странах: заплатил 100 долларов и тебя обязаны зарегистрировать в тот же день. Но особую ценность для мафии должна представлять возможность регистрировать в Москве нужные фирмы - и тянуть с регистрацией фирм ненужных! Очень неплохой пост для шпиона, который шпионил всего лишь во Франции (5 Отдел разведки).
МАКАРОВ Валентин Леонидович. 1955 г.р. Родился в Ленинграде, в 1978 году окончил ЛИАП. В разведку попал не сразу, сначала работал помощником проректора по международным связям в Политехническом Институте (1985 - 1988 гг.). Это чисто чекистская должность, для вербовки иностранных студентов. Вдруг кто-нибудь из них когда-нибудь получит высокий пост или доступ к секретной информации - тут к нему и придут…Потом Макаров служил в разведке, был во Франции под прикрытием ЮНЕСКО, с августа 1988 по август 1992 года. По западным источникам известно, что Макаров был на связи с ядерным физиком Темпервилем. Когда в августе 1992 года этот агент был арестован, Макарову пришлось покинуть Францию. Вернулся в Петербург, занимался "привлечением иностранных инвестиций" (первое время еще находились смельчаки, пока их не проучили). В 1996 году Собчак проиграл губернаторские выборы, в связи с чем освободились вакансии в Комитете по внешним связям Администрации Петербурга. Макаров был назначен заместителем председателя этого Комитета. Председателем стал Геннадий Ткачев, тоже из чекистских кругов, но не шпион (был заведующим Международным Отделом Ленинградского Обкома). Эти назначения однозначно свидетельствуют, что Комитет по внешним связям остался в руках "европейской мафии" и после ухода из Администрации Петербурга Путина… Макаров ушел из Комитета в сентябре 2000 года и снова занялся бизнесом. Притом достаточно крутым: сейчас он президент Ассоциации Разработчиков Программ Обеспечения (АРПО). Эта ассоциация объединяет множество информационных центров России, где работают свыше 5000 программистов. Любой мафии лучше держать этих хакеров под своим контролем…
МАТВЕЕВ Юрий Геннадьевич. 1940 г.р. В 1962 году окончил юрфак Киевского Университета. В 1975 году был направлен во Францию, работал под "крышей" ЮНЕСКО.
В 1983 году был выслан за шпионаж. Позднее занимался юридической деятельностью, в 1987 году стал Главным госарбитром Украины. В 1989 году на Первом съезде народных депутатов Матвеева избрали Главным госарбитром СССР. Как раз тогда началось расхищение производственных предприятий и возникали хозяйственные споры на этой почве (как поделить награбленное)… Возможно, по этой причине Матвееву долго поработать на этом посту не удалось - уже в январе 1990 года он скончался. Прожил всего 49 лет… Все эти годы не прекращались загадочные скоропостижные смерти всевозможных деятелей, продолжаются они и теперь…
МОРОЗОВ Игорь Николаевич. 1956 г.р. Редкий пример разведчика, который работал и на Ближнем Востоке, и в Германии. В разведку Морозов попал из армии, окончил разведшколу в 1988 году. Знает персидский и немецкий язык. Командировки у него были в Германию, Ирак, Иран, Афганистан. С 1994 года занимался охранным бизнесом (ЧОП "Альтернатива-М". В том же году стал председателем совета директоров Инвестиционного Торгового Банка. Была проблема, к какой шпионской мафии отнести Морозова - из его послужного списка это понять невозможно…Пришлось присмотреться получше к этому банку. Инвестторгбанк - компания средних размеров, собственный капитал около 30 миллионов долларов. В 2003 году у этого банка было 4 крупных владельца, имевших по 20 процентов акций. Только на одного из них имеются сведения в Интернете: Яков Калагурский - бывший мэр Юрмалы и вице-мэр Риги, бывший президент банка "Москва-Балтия". А этот банк тесно связан с "Онэксимбанком" Потанина! Диагноз ясен: "европейская мафия"…Сильно крутым бизнесменом Морозова нельзя назвать. К тому же, из Инвестторгбанка он ушел и с августа 2001 года представляет в Совете Федерации Рязанскую область. Этот с позволения сказать "Cенат" давно превратился в отстойник для ветеранов спецслужб, где они могут пребывать в почете, ни за что не отвечая и ничего не делая… А ведь Морозов не такой и старый. Видимо, ему не пошло на пользу долгое пребывание на Ближнем Востоке - "европейцы" не могли ему полностью доверять. Нужно было знать, где можно шпионить - а где нет!
МУРОВ Евгений Алексеевич. 1945 г.р. Интересен тем, что шпионил не в Европе, а в Юго-Восточной Азии, где пробыл в командировке 3.5 года. Проработал в разведке с 1974 по 1992 год. После чего попал в УФСБ Петербурга - сначала служил начальником районного отдела, в 1997 году стал заместителем начальника УФСБ Петербурга. Когда "европейцы" в 1998 году захватили власть над центральным аппаратом ФСБ, Мурова перевели в Москву, на пост первого заместителя начальника Департамента Экономической Безопасности. Это чуть ли не главный департамент в ФСБ, он крепко завязан на большие деньги… Когда Путина избрали президентом, Муров стал начальником президентской охраны (ФСО) - с мая 2000 года. Правда, сейчас ФСО совсем не та гигантская спецслужба, какой была в свое время Служба Безопасности Президента при Коржакове. Муров занимается только охраной президента Путина. Неважно, является ли Путин настоящим президентом или только делает вид, что чем-то там руководит - все равно, вся власть "европейской мафии" над Россией сейчас держится на нем. Поэтому его защита - одна из самых ответственных задач для мафии… Принадлежность Мурова к "европейской мафии" несомненна, но не совсем ясно, как он мог туда попасть. Есть два варианта:
1. Мурову все же довелось побывать в Европе. Ведь он отслужил в разведке 18 лет, вполне мог сначала провалиться и засветиться на европейском направлении, а уж потом поехать в Индокитай, т.е. в 6 или 7 Отделы разведки.
2. Есть указания на то, что между "европейской" и "тихоокеанской мафиями" внешней разведки издавна существовали тесные связи. Причина очевидна: поставки героина с Ближнего Востока и из Афганистана всегда были под контролем "азиатской мафии". "Европейцам" поневоле приходилось возить героин в Европу издалека, из тихоокеанского региона. Например, в 1995 году были нашумевшие случаи отравления жителей Уссурийского края сахаром. В Интернете есть информация, что перевозку героина в мешках с сахаром финансировал Альфа-банк Фридмана…Вполне возможно, что никакой самостоятельной "тихоокеанской мафии" не было вовсе, а с самого начала там был филиал "европейской мафии"…
НИКОЛАЕВ Геннадий Акимович. 1928 г.р. Шпионил под крышей торгпредства в США (1961 - 1963 гг.), в Италии (1965 - 1971), во Франции (1972 - 1977) и в Зимбабве (1985 - 1988). В 1994 году входил в совет директоров ПОЧТА-банка. Об этом банке имеется такая информация: был организован в октябре 1993 года начальником московского главпочтамта М.Федорчуком. Якобы собирались превратить почтовые отделения в банковские, чтобы лучше обслуживать население и прочее. На деле этот банк активно занялся разворовыванием бюджетных денег, отпущенных на почтовую связь. Уже к концу 1996 года наворовали на 71 миллиард рублей, а ведь этот банк "работал" и дальше, его удалось закрыть только в 2000 году… В Интернете все аферы банка сваливают на Федорчука и еще на некого С. Мелконова. Про Николаева есть только одно упоминание (что был в совете директоров)… Не стали бы вообще вспоминать про эту историю, если бы бывшие шпионы не имели привычки держаться в таких случаях в тени, на скромном посту начальника охраны или вроде этого…
ПЕТРОВ Георгий Георгиевич. Сведения очень скудные: работал в Норвегии, был выслан за шпионаж в апреле 1981 года. Был торгпредом в Румынии (1992 - 1997 гг.). В марте 1998 года руководил департаментом в министерстве внешней торговли. Как раз в это время и через это министерство "европейская мафия" разворовывала и переправляла на Запад большие деньги… С сентября 2002 года Петров вице-президент Торгово-Промышленной Палаты России. Это учреждение создано еще в старые советские времена и всегда было "шпионским гнездом"…
ПУТИН Владимир Владимирович. 1952 г.р. Полковник. Окончил юрфак ЛГУ в 1975 году, после чего служил в УКГБ Ленинграда. В 1985 году был отправлен по линии внешней разведки в ГДР. Работал в Дрездене. После этой командировки ему пришлось в 1990 году уйти из разведки и вернуться в Ленинград. Никакой загадки в карьере Путина здесь нет: так и было задумано… Дело в том, что разведка ФРГ тоже имела в ГДР достаточно много агентов и отслеживала там всех советских чекистов. Так что считалось, что любой чекист, проработав несколько лет в ГДР, уже засвечен. Поэтому шпиону со знанием только немецкого языка после ГДР была одна дорога - на Родину… В этом возвращении видят какой-то провал - ничего подобного, после ГДР начался стремительный взлет Путина… Вернувшись в Ленинград, Путин стал работать помощником проректора по международным связям в ЛГУ. Это чисто чекистская должность, для слежки и последующей вербовки иностранных студентов. Но проработал здесь Путин недолго: в это время великий демократ Собчак был избран мэром Ленинграда… Что было дальше, все знают - Собчак случайно встретился с Путиным и вспомнил, что тот 15 лет назад бывал у него на лекциях в Университете. "Очень смышленый был юноша, хорошо учился - надо будет взять его в мэрию и назначить моим заместителем!" И так далее. Биографию Путина и так все знают, скоро ее будут и в школах изучать…Поэтому остановимся только на одном темном месте в карьере Путина. Выборы губернатора Петербурга в 1996 году: Путин, как "правая рука" Собчака, руководил избирательным штабом своего шефа. Великий Собчак почему-то споткнулся на ровном месте и проиграл эти выборы никому не известному хозяйственнику Яковлеву. В Петербурге широко распространена теория, что за спиной Яковлева стояли тогда некие темные силы из Москвы, во главе с генералом Коржаковым. Но факты эту красивую легенду не подтверждают: Яковлев оставил всю команду Собчака на своих местах, за исключением первых заместителей, Путина и Кудрина. Причем Путин после этого позорного провала тоже не пострадал - наоборот, отправился работать в Кремль и его карьера приобрела просто невероятное ускорение…"Темные силы" в Петербурге действительно есть, но они местного происхождения. Почему "европейской мафии" вдруг надоел Собчак, точно знают только сами чекисты. Наверное, просто эпоха "великих демократов" подошла к концу - нужны были серые чиновники… Собчак этого не понял, возможно в этом причина его скоропостижной смерти в начале 2000 года. Он не прожил и двух недель после того, как объявил о своем желании участвовать в следующих губернаторских выборах…
РАПОТА Григорий Алексеевич. 1944 г.р. Во внешней разведке с 1966 года. Командировки были в США (1971 - 1974 гг.), в Швецию (1979 - 1983 гг.), потом в Финляндию (1987 - 1990 гг.). Один из немногих "европейцев", оставшихся в разведке после "победы демократии". В 1994 году Рапота стал заместителем директора СВР по связям с другими разведками ("азиаты" охотно уступали такие почетные должности). В апреле 1998 года его назначили заместителем секретаря Совета Безопасности. В ноябре 1998 года стал генеральным директором ФГУП "Росвооружение". В августе 1999 года пришлось оставить этот прибыльный бизнес, Рапоту назначили первым заместителем министра торговли, после ликвидации этого министерства - первым заместителем министра промышленности. В октябре 2001 Рапота стал генеральным секретарем Евразийского Экономического Сообщества. Чем эта организация занимается, точно неизвестно. Официальная цель ЕАЭС - "формирование единого транспортного и энергетического пространства"… Есть разные версии, что это означает на самом деле. Но суть дела и так понятна!
САВИЦКИЙ Юлий. Полковник разведки. Во второй половине 80-х гг. шпионил на германском направлении. Где будто бы познакомился с Путиным… После 1991 года Савицкий жил в Риге, получил латвийское гражданство. Сейчас работает представителем "Газпрома" и компании "Итера" в Латвии. Как известно, "Газпром" давно уже перешел от "азиатской мафии" к "европейцам". Савицкого называли в числе возможных кандидатов на должность председателя "Газпрома".
СИНЕЛЬНИК Юрий Петрович. 1963 г.р. Подполковник разведки. Где шпионил, неизвестно. Зато известен набор языков, которыми он владеет: английский, немецкий, французский и испанский. Что указывает скорее на Европу, чем на Азию… В 1992 году ему пришлось уйти из разведки. Синельник родом из Калининграда, пошел работать на местную рыболовецкую базу - сначала простым сотрудником, потом вошел в совет директоров. С 1994 до 1998 года был генеральным директором базы. Итог его деятельности: были проданы за рубеж почти все суда, больше 80… Остался только никому не нужный хлам. Деньги исчезли в неизвестном направлении. В Калининграде Синельнику больше делать было нечего - его забрали на повышение в Москву. Сначала он стал заместителем председателя Госкомрыболовства, а в декабре 1999 года возглавил это учреждение. Синельник занимал этот завидный пост только до января 2001 года. Считают, что Кремлю не понравилась его самостоятельность: в ноябре 2000 года он пытался пролезть в губернаторы Калининградской области (получил 13 процентов голосов - 4 место). Вряд ли, скорее наоборот - пытался стать губернатором в отчаянии, потому что кресло в Госкомрыболовстве под ним зашаталось… В марте 2001 года Синельник получил за это плюху - было возбуждено уголовное дело: подделал диплом об окончании юрфака! Но это ерунда, его заместителя М.Дементьева вообще посадили на 5 лет за коррупцию…К бывшим шпионам в таких случаях относятся более гуманно.
СУЧКОВ Виталий Иванович. Был выслан за шпионаж из Испании в 1981 году. Сейчас он работает в руководстве компании СНС, отвечает за кадры (обычная должность для чекиста). Торговля сигаретами вообще очень прибыльное дело, а фирма СНС к тому же относится к числу крупных: почти 2000 сотрудников, отделения в 43 городах России. Главный партнер фирмы - крупный международный концерн British American Tobacco, который продает в России через СНС сигарет где-то на 700 миллионов долларов в год… Так что мафия никак не могла оставить такой бизнес без внимания!
ТИТОВ Геннадий Федорович. 1932 г.р. Генерал-лейтенант разведки. Во внешней разведке с 1952 года. Первая командировка была в Англию (1961 - 1968 гг.). Потом был резидентом в Норвегии (1972 - 1977 гг.). В январе 1977 года Титова поймали с поличным и выслали - был арестован его агент Хаавик. Несмотря на этот провал, Титов стал доверенным лицом Крючкова: с 1977 по 1979 гг. он был специальным помощником начальника разведки. В 1979 году Титов сменил генерала Грушко на посту начальника 3 Отдела ПГУ (Грушко тоже из числа "норвежцев"). В январе 1984 года Титову присвоили звание генерал-майора - и тут же, через несколько дней с ним случился новый провал: в Вене был арестован его агент Трехольт. Хотя Титову пришлось покинуть Норвегию, он убедил начальство, что с норвежцем Трехольтом должен работать только он… Встречались они в Вене. Считается, что эти бесцельные поездки Трехольта в Вену и привлекли к нему внимание спецслужб… Титова послали как бы в "ссылку", заместителем Представителя КГБ в ГДР. Похоже, что именно это назначение позволило "европейской мафии" утвердится в германском отделе разведки…Из ГДР Титов взлетел на новые вершины: он стал первым заместителем начальника разведки. Когда это произошло, точно неизвестно - скорее всего, Титов сменил на этом посту генерала Грушко в 1989 году. А когда в январе 1991 года Грушко освободил пост начальника ВГУ, т.е. контрразведки, то это место снова занял Титов. Похоже, что они шли как альпинисты, " в одной связке"… Дальше был августовский путч - и генерала Грушко посадили. А генерал Титов остался на свободе - у него было алиби, весь август провел на "горячих точках"! Хотя самой "горячей точкой" в политическом смысле летом 1991 года была Москва. И если начальника контрразведки именно в это время не было в столице, значит "европейская мафия" заранее побеспокоилась, чтобы кто-то из руководителей остался на свободе в случае провала заговора… Что было с генералом Титовым дальше, неизвестно. Разумеется, из органов он сразу был уволен…
ТОКАРЕВ Николай. Полковник разведки. В 80-е годы служил в ГДР, в Дрездене - был начальником Путина. В сентябре 1999 года стал вице-президентом ОАО "Транснефть". С 2000 года руководит АО "Зарубежнефть". Информация скудная, но предельно ясная… Токарев считался одним из кандидатов на пост председателя "Газпрома".


ЧЕМЕЗОВ Сергей Викторович. Несомненно работал во внешней разведке, хотя официально шпионом не был. Работал в ГДР под крышей промобъединения "Луч" (1983 - 1988 гг.). Затем был заместителем ген.директора внешнеторгового объединения "Совинтерспорт" (1989 - 1996 гг.). С 1996 года Чемезов в Управлении делами Президента - начальник управления внешнеэкономических связей. С сентября 1999 года - директор ФГУП "Промэкспорт". После слияния "Промэкспорта" и "Росвооружения" Чемезов стал первым заместителем ген.директора объединенного "Росвооружения". Экспорт оружия приносит несколько миллиардов долларов в год, поэтому такие посты сейчас занимают только бывшие шпионы из "европейской мафии".
ЧЕРНОВ Владимир Александрович. 1951 г.р. Полковник разведки. В 1973 году закончил Московский Финансовый Институт. Работал в Англии (1978 - 1983 гг.), в январе 1983 года выслали за шпионаж. Дальше очень важная информация: был личным помощником генерала Грушко! Т.е. Владимир Чернов был очень близок к руководству "европейской мафии". Это чуть ли не единственная пока что известная связь между "норвежским" и "английским" кланами внутри этой мафии. Потом Чернов работал в Хельсинки (1987 - 1993 гг.), где познакомился с Сергеем Ивановым. Когда пришлось уйти из разведки, стал заместителем председателя Торговой Палаты в Петербурге. В 1996 году стал заместителем председателя Национального Резервного Банка. В мае 2001 года возглавил ГОСИНКОР. Это крупная корпорация, ее оценивают в 1.8 миллиарда долларов. В марте 2002 года ГОСИНКОР был преобразован в финансово-промышленную группу "Гута", но возглавляет ее по-прежнему Чернов… Считается, что Владимир Чернов сейчас "человек Сергея Иванова". Вполне возможно, ведь генерал Грушко умер еще в 1997 году.
ЧЕРНОВ Олег Дмитриевич. 1951 г.р. Генерал-полковник ФСБ. Начал службу в УКГБ Челябинской области в 1977 году. С 1982 года - во внешней разведке. Где Чернов шпионил - неизвестно. Но когда генерала Титова назначили начальником контрразведки, он взял Чернова к себе помощником. Т.е. Олег Чернов тоже попал в самый центр "европейской мафии", как и его однофамилец Владимир… Что пошло только на пользу и его карьере… Когда осенью 1991 года генерала Титова уволили из КГБ, Чернов продолжил служить в контрразведке. В 1998 году Олега Чернова назначили начальником управления в Совете Безопасности. С января 1999 года он заместитель Секретаря Совета Безопасности, отвечает за "международную безопасность".
ЯКУНИН Владимир Иванович. 1948 г.р. В разведке с 1977 года. С 1985 по февраль 1991 года работал в Вене (Австрия), под крышей Комитета по мирному использованию космического пространства. С апреля 1991 года занимался бизнесом, "привлечением иностранных инвестиций" и тому подобным. Одновременно входил в совет директоров банка "Россия". По всем этим делам Якунин тесно сотрудничал с Путиным (был чуть ли не его соседом по даче!). Позднее Якунин работал у Патрушева в Главном Контрольном Управлении. В ноябре 2000 года его назначили заместителем министра транспорта, отвечал за морские порты. Поскольку основные природные богатства России вывозят морским путем, то мафия доверила Якунину очень ответственный пост… В феврале 2002 года Якунин стал первым заместителем министра путей сообщения.
Теперь можно подвести некоторые итоги. Больше всего в этом списке шпионов из 3 Отдела ПГУ - 18 человек (из них 8 служили в Англии, 7 в Норвегии). Из 4 Отдела ПГУ - 12 человек (9 из ГДР). Из 5 Отдела - только 8 человек (6 из Франции). Причем, судя по нашему списку, бывшим шпионам из 5 Отдела достались не самые крупные посты во власти и не самые жирные куски в бизнесе. Возможно, они вообще не являются полноправными членами мафии, а только "на подхвате" у настоящих мафиози…
Приносим свои извинения тем, кто в этот список не попал - для них еще не все потеряно, постараемся его продолжить со временем.
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ЧАСТЬ 8




Продолжим разговор о персональном составе шпионских мафий.
«Европейская мафия внешней» разведки - дополнение
БАБКИН Сергей Леонидович. Служил во внешней разведке. Во время событий в Дагестане летом 1999 года был заместителем начальника УФСБ по Северо-Кавказскому Военному Округу. Потом воевал в Чечне - командовал оперативной группой. С февраля 2001 года - начальник УФСБ Чеченской Республики. Не надо знать, где довелось шпионить генералу Бабкину, чтобы догадаться к какой именно мафии следует отнести этого настоящего хозяина оккупированной Чечни. Чеченская война - это главный опорный столб, на котором держится путинский режим. Второй опорный столб - "чеченский терроризм". Если их убрать, рейтинг Путина тут же упадет до нуля… Вот чтобы такого несчастья не произошло, для этого и приставлены к Чечне разные бабкины…
ЕВСТАФЬЕВ Аркадий Вячеславович. 1960 г.р. В 1982 году окончил Саратовский Университет. Потом служил во внешней разведке. Где шпионил, неизвестно. Знает английский, французский и датский язык. Датский язык указывает на 3 Отдел разведки, больше его применять было негде… С 1991 года работал в пресс-службе правительства России. С 1992 года советник и пресс-секретарь Чубайса. В 1995 году перешел на телевидение - стал заместителем гендиректора ОРТ. С апреля 1996 года опять у Чубайса. В июне 1996 года Евстафьев был пойман Коржаковым со знаменитой коробкой из под ксерокса, набитой долларами…Был скандал, Коржакова изгнали из Кремля, а Евстафьева только что не наградили, как борца за демократию. В 2000 году Евстафьев стал заместителем гендиректора Мосэнерго. С 2001 года - гендиректором.
Наша версия такая: у каждого Чубайса есть свой "советник" из внешней разведки. Это взято из чекистской практики времен афганской войны: тогда у каждого афганского руководителя тоже был "советник" из КГБ… Правда, сейчас эти "советники" начинают все больше выходить из тени.
КОБАЛАДЗЕ Юрий Георгиевич. 1949 г.р. Генерал-майор разведки. В 1972 году окончил журфак МГИМО и поступил в разведку. Работал как "корреспондент" на Мальте, в США и во Франции. 7 лет провел в Лондоне (1977 - 1984 гг.). С 1984 по 1991 годы служил в центральном аппарате ПГУ. С 1991 года возглавлял пресс-бюро СВР. В марте 1999 года ушел из разведки, работал заместителем гендиректора ТАСС. С сентября 1999 года - управляющий директор инвестиционной компании "Ренессанс- Капитал". Эта фирма основана в 1995 году и за годы своего существования привлекла в Россию инвестиций на 8 миллиардов долларов. Принадлежность фирмы к "европейской мафии" сомнений не вызывает: с января 2004 года президентом "Ренессанс-Капитала" является О. Киселев, выходец из структур "Альфа-Банка"…
КОСАРЕВ Николай Валентинович. 1950 г.р. С 1976 года служил в КГБ. О внешней разведке в официальной биографии ничего не говорится, но Косарев похвастался там, что знает испанский язык… В 1992 году Косарев из КГБ перешел в налоговую полицию, дослужился до заместителя начальника управления ФСНП. С сентября 1997 года Косарев работал заместителем гендиректора АО "Интеррос". Эта фирма относится к структурам Потанина, следовательно принадлежит "европейской мафии". В декабре 2001 года Косарев ушел из "Интерроса", стал представлять Тамбовскую область в Совете Федерации. Такой ранний уход от активной деятельности на заслуженный отдых наводит на мысль, что шпионил Косарев все же не в тех странах, где надо было. Т.е. даже не в Испании (5 Отдел разведки), а в Латинской Америке (2 Отдел). В том же "Интерросе" работал тогда вице-президентом бывший шпион из Латинской Америки Батчиков. Скорее всего, эти двое "испаноязычных граждан" давние знакомые…
МЕНЬЩИКОВ Владислав. 1959 г.р. В 1982 году окончил Ленинградский Механический Институт. С 1983 года в его официальной биографии разрыв в 12 лет. Журналисты давно догадались, в чем тут дело: служил в КГБ. Сделаем небольшое уточнение: скорее всего, служил во внешней разведке. Только этой категории чекистов сейчас запрещено признаваться, где они служили (если их еще не разоблачили враги)… В 1995 году Меньщиков начал работать в питерском филиале Центробанка. С 2000 года работал заместителем гендиректора Агентства по госрезервам. В июне 2003 года был убит гендиректор концерна "Алмаз-Антей" Игорь Климов - на его место назначили Меньщикова. Компания производит знаменитые комплексы ПВО "С-300". Это один из немногих видов оружия, где Россия остается на мировом уровне (даже выше). Поэтому эти комплексы ПВО составляют значительную часть экспорта вооружений - около 1 миллиарда в год…
Нет такого дела, с которым бы не справился чекист! Особенно, если нужно не наладить производство, а разворовать прибыль…
СЕЧИН Игорь Иванович. 1960 г.р. В 1984 году окончил филологический факультет ЛГУ (изучал португальский язык). После чего отправился "военным переводчиком" в Анголу и Мозамбик, где шла затяжная гражданская война. Поехал Сечин, естественно, по линии внешней разведки ("чистому переводчику" там просто делать было нечего). Повоевав в африканских джунглях, в 1986 году Сечин вернулся в Ленинград. Сначала работал в иностранном отделе ЛГУ - это была чисто чекистская должность, позднее ее занимал Путин. В 1988 году Сечина послали работать в Управление внешнеэкономических связей Исполкома Ленсовета. В 1990 году Ленсовет захватили "демократы", Сечин перебрался в аналогичный Комитет мэрии, где его начальником стал Путин. И больше они с тех пор не расставались. В 1996 году Сечин перешел вместе с Путиным в Кремль, потом на Лубянку - потом опять в Кремль… С 2000 года Сечин заместитель главы Администрации Президента. Сечин - пример того, что шпион из Африки мог попасть в "европейскую мафию". Например, через УКГБ Ленинграда. Но такие случаи очень редки. К тому же, Сечин никогда не занимал самостоятельного поста, занимался больше канцелярской работой…
УШАКОВ Вячеслав Николаевич. 1951 г.р. Генерал-лейтенант ФСБ. Одна из самых загадочных и зловещих фигур "европейской мафии". Начало его карьеры совершенно нетипичное для "европейца": окончил Ошский педагогический институт и с 1975 года служил в КГБ Киргизии. В КГБ попал с комсомольской работы (был делегатом 19 съезда ВЛКСМ). С 1987 года был начальником контрразведки в Ошской области, потом руководил областным управлением КГБ. В период между 1975 и 1987 годом Ушаков какое-то время служил во внешней разведке. Естественно, из Киргизии его могли послать только на азиатское направление. Ушаков назвал только одну страну, где ему довелось "поработать"- Афганистан. Когда Советский Союз распался, Среднюю Азию начали покидать чекисты, оказавшиеся не той национальности. Обычно они устраивались где-нибудь в регионе, который контролировали "азиаты" - Сибирь, Северный Кавказ. Самые крутые попали в центральный аппарат ФСБ в Москве. Ушаков тоже в 1994 году бросил службу в КГБ Киргизии, но только поехал работать в самое логово "европейской мафии" - в Карелию. Не все знают, что так называемая "питерская группировка", которая сейчас руководит ФСБ, на самом деле состоит в основном из карельских чекистов (некоторые даже в Питере никогда не служили). Ушаков стал начальником службы безопасности Беломорско-Онежского Пароходства. В 1997 году Ушаков вернулся в органы - в центральный аппарат ФСБ. В марте 1998 года опять вернулся в Карелию - был назначен полпредом Президента в республике (тогда в каждом "субъекте" был свой полпред). Как раз в это время начался расцвет Беломорско-Онежского Пароходства - оно переключилось с внутренних перевозок на рейсы вокруг всей Европы, а также на Ближний Восток (суда двойного использования "река-море"). Началась борьба за руководство БОП, включая выборы нового гендиректора, захват охраной административного здания и т.п. В марте 2000 года был убит владелец контрольного пакета акций БОП предприниматель Дмитрий Варварин. Через две недели был убит деловой партнер Варварина С. Крижан вместе с сыном (жена и дочь были ранены). Варварин занимался экспортом леса, был гендиректором концерна "Орими". Газеты свалили все на политику - будто Варварина убили за поддержку Ю.Болдырева в борьбе за пост губернатора Петербурга… 7 сентября 2000 года на карельском телевидении в прямом эфире шла передача о всяком криминале вокруг пароходства. Выступил механик пароходства В. Каламажников и обвинил в организации этих убийств Ушакова… Хотя это выступление вызвало большой скандал, Ушаков не стал подавать в суд. А всего через четыре дня, 11 сентября, Ушакова назначили начальником управления ФСБ. Ушакова взяли в самый секретный Департамент анализа, прогнозирования и т.д. (ДАПСП), где он возглавил Управление координации оперативной информации (УКОИ) - под этим еще одним бредовым названием скрывается самое крутое подразделение в ДАПСП…В июне 2002 года был новый скандал вокруг Ушакова. Руководство Приднестровской Молдавской Республики обвинило ФСБ России в подготовке покушения на президента этой республики И.Смирнова и председателя парламента Г. Маракуцы. Газета "Версия" прямым текстом назвала организаторов покушения: генерал Ушаков и его УКОИ. Будто бы уже все было готово, бригада ликвидаторов находилась в Молдавии - но начался скандал и все пришлось отменить…
Главная загадка в карьере генерала Ушакова: как шпиону из 8 Отдела ПГУ удалось войти в такое доверие к "европейской мафии"? Попытаемся ответить: 1. Это "доверие" носит своеобразный характер - Ушаков получил не "контроль за финансовыми потоками", а лишь возможность заниматься самой грязной работой для мафии (с печальными для него перспективами в будущем)… 2. Ушаков заработал свой генеральский пост, именно используя свои связи в Средней Азии и на Ближнем Востоке. Пароходство, где он служил, сейчас охватывает все морские порты Европы и все Средиземное и Черное море. А по рекам и каналам через Каспий возит грузы в Иран. Какой товар, пользующийся большим спросом в Европе, производят на Ближнем Востоке, все знают…
ЯКУШКИН Дмитрий Дмитриевич. 1957 г.р. Окончил журфак МГИМО. Его отец, Якушкин Дмитрий Иванович - генерал-майор разведки; шпионил в Нью-Йорке, потом был начальником 3 Отдела ПГУ (1971 - 1975 гг.), резидентом в Вашингтоне (1975 - 1982 гг.), начальником 1 Отдела ПГУ (1982 - 1986 гг.). Естественно, Д.Д.Якушкин, имея такого отца, не мог быть "чистым журналистом", каким он значится в официальной биографии. Это противоречило бы законам советского общества - и даже законам природы, если хотите… Работал Якушкин в "Комсомольской правде", потом был "корреспондентом АПН" во Франции. Т.е. служил в 5 Отделе разведки… В сентябре 1998 года Якушкина назначили пресс-секретарем и заместителем руководителя Администрации Президента Ельцина. В январе 2000 года было объявлено, что Якушкин останется пресс-секретарем Ельцина и после его ухода с поста Президента. Конечно, присматривать за этим старцем кому-то нужно и теперь, но для Якушкина хорошего в этом мало… Мы уже говорили, что в смысле успеха в карьере 5 Отдел разведки сильно уступает 3 и 4 Отделам.
«Азиатская мафия внешней» разведки
АНАНЬЕВ Евгений. Подполковник разведки. Где шпионил, неизвестно. Из разведки попал в 6 Управление КГБ, которое занималось экономикой. Ананьев стал куратором А.Усманова, лидера узбекской ОПГ в Москве. Начинали они с ерунды - открыли подпольную фабрику по производству пластиковых пакетов… После августа 1991 года Ананьев ушел из КГБ и занялся бизнесом открыто. Сначала он был президентом компании "Мегаполис" и издавал одноименный журнал. В апреле 1993 года Ананьев стал председателем правления знаменитого МАПО-банка. Это был банк внешней разведки, в его создании участвовали руководители СВР, генералы Щербаков, Гореловский и Рябихин. Т.е. это был как бы "центральный банк" "азиатской мафии". Занимались там самыми грязными делами, вплоть до того что там одно время располагался общак одной бандитской группировки. В Интернете есть горы компромата на этот банк, так что не будем все перечислять. Удалось его закрыть только в феврале 2000 года, когда власть переменилась… Ананьев ушел из МАПО-банка в августе 1997 года, когда его назначили гендиректором "Росвооружения". "Азиатская мафия" расхищала валюту, полученную за экспорт оружия, с большой жадностью - оборонные заводы в те годы не получали почти ничего…
АНТРОПОВ Алексей Кимович. Подполковник разведки. Закончил разведшколу по линии "борьбы с международным терроризмом". Поскольку никакого другого "международного терроризма" кроме советского тогда не было, то значит Антропова учили не бороться с ним, а наоборот - организовывать. В тоталитарном государстве все слова нужно понимать в противоположном смысле… В 1996 году в ФСБ была создана новая структура для нужд "азиатской мафии" - Управление Перспективных Программ (УПП). Это была организация для "решения проблем" путем ликвидации "проблемных" людей…Чекисты и раньше активно занимались такими делами, но создавали для этих целей разные "фирмы" и "частные охранные предприятия" (вроде "Стеллс"). В ноябре 1997 года сотрудник УПП А.Литвиненко получил от своего начальства приказ убить Березовского. Литвиненко этого делать не стал, а выступил с разоблачениями по телевидению. И все узнали, какие "программы" считались тогда в ФСБ "перспективными"… Пришлось срочно переименовывать это управление - так появилось Управление по Разработке Преступных Организаций (УРПО). Но начальником там остался тот же генерал Хохольков, и занимались там по-прежнему "мокрыми делами"… Естественно, в этой преступной организации нашлось место и для Антропова - он стал начальником 3 Отдела УРПО. Это был единственный сотрудник УРПО, о котором достоверно известно, что он из внешней разведки. Генерал Хохольков - из КГБ Узбекистана, а его заместитель Макарычев - из УКГБ Ростовской области…
ВОСКОБОЙ Алексей Саввич. Шпионил в Турции (1955 - 1968 гг., с перерывами), был там резидентом КГБ. Одно время работал советником Вольского из Торгово-Промышленной Палаты. После установления демократии Воскобой стал заниматься бизнесом - занял пост заместителя председателя Акционерного Коммерческого Банка Инвестиций и Технологий. Банк этот зарегистрирован в Москве в 1993 году, относится к мелким - собственный капитал около 5 миллионов долларов. Зато этот банк обладает обширной финансовой сетью, протянувшейся от Сингапура до США. Воскобой организовал и возглавил банк "Unirea" в Румынии, который стал одним из звеньев в этой цепи. На одном румынском сайте есть подробные сведения об этих чекистских махинациях в Румынии: банк "Unirea" занимался исключительно отмыванием криминальных денег… В Румынии есть ограничения для иностранцев в сфере бизнеса, но нашим чекистам на это наплевать. В Румынию приехал из Москвы некий Армен Гухчиян, женился на девице из "Секс-клуба" - и стал законным гражданином Румынии, даже взял фамилию своей "жены". Гухчиян основал банк "Unirea" и набрал в него персонал из чекистов. Кроме Воскобоя, в правлении банка есть еще Иванов, который раньше шпионил в Индии под вывеской "Интуриста" и тому подобная публика… Этот шпионский бизнес набрал обороты - в 1997 году в Румынии был зарегистрирован также Nova Bank, c собственным капиталом 400 миллиардов лей, где Воскобой стал вице-президентом.
ЕВСТАФЬЕВ Геннадий Михайлович. Генерал-лейтенант разведки. Начинал службу в 14 Отделе ПГУ - шпионил в Пакистане и Индии. Индия была одним из центров, где зародилось руководящее ядро "азиатской мафии". Из Индии Евстафьев перебрался в Японию: там был тогда резидентом генерал Ерохин, который тоже поработал в Индии - и помог своему сослуживцу попасть в приличную страну. Но вместо благодарности Евстафьев стал конфликтовать с Ерохиным. Была жуткая свара, в результате которой в 1976 году генерала Ерохина не только убрали из Японии, но и вообще выгнали из разведки. А Евстафьев после Японии устроился еще лучше - поехал служить в Нью-Йорк, в резиденцию ООН… Такие поездки по всему миру наводят на мысль, что Евстафьев служил в разведке по "линии КР" (внешняя контрразведка). Официально эта служба должна была вербовать сотрудников вражеских спецслужб - но офицера спецслужбы перевербовать практически невозможно, если он сам этого не захочет, что случается редко… Так что на самом деле "контрразведчики" вели круглосуточную слежку за всеми работниками советских посольств, в том числе и за разведчиками. Естественно, чтобы подслушивать, о чем наш шпион ночью шепчется со своей женой, знать иностранные языки не обязательно. Можете себе представить, как остальные офицеры разведки относились к этим "контрразведчикам"… После победы демократии генерал Евстафьев сначала руководил управлением СВР по контролю за вооружением. Сейчас он уже начальник Департамента СВР. Обычная карьера для шпиона. Но если учесть, что внешняя разведка давно превратилась в мафиозную структуру, которая больше занимается добыванием валюты, чем шпионажем, то можно с полной уверенностью отнести генерала Евстафьева к "азиатской мафии".
ЖУКОВ Александр Борисович. 1954 г.р. В 1974 году поступил в МГУ, по специальности "восточные языки". По окончании работал в "Совинтерфесте" при Госкино СССР. Все эти многочисленные организации, в названии которых было слово "интер" создавались почти исключительно для прикрытия шпионской деятельности… Так что с Жуковым все ясно, тем более, что и вся остальная его биография подтверждает его принадлежность к шпионской мафии… Жуков начал заниматься бизнесом уже в 1987 году - организовал кооператив по продаже компьютеров "Байт". В 1992 году Жуков создал и возглавил в Одессе ЗАО "Синтез-Ойл" (торговля нефтью). Кроме того, он президент Морского транспортного банка. Через свои фирмы Жуков контролирует значительную часть Одесского порта, его даже считают "негласным хозяином Одессы". В апреле 2001 года Жукова арестовали в Италии - за тайные поставки оружия в Югославию, в 1992 - 1994 годах. Оружие везли морем из Одессы по сложному маршруту, пока оно не попадало в Хорватию (главным образом). Размах этих поставок впечатляет: следствие выявило, что всего ушло 18 транспортов с 13 тысяч тонн разнообразного вооружения… Жуков провел в тюрьме полгода, потом его выпустили: не удалось доказать, что он имел от этого бизнеса материальную выгоду. Всего по этому делу итальянская спецслужба арестовало несколько руководителей крупных фирм и бывших сотрудников КГБ. А также несколько авторитетов из солнцевской группировки - сейчас нет никакой разницы между чекистами и бандитами…Жуков с 2001 года подданный Великобритании, давно живет там и оттуда руководит своим бизнесом. Тем не менее его следует отнести к "азиатской мафии" - и не только из-за "восточных языков", есть и другие признаки…
КИРПИЧЕНКО Вадим Алексеевич. 1922 г.р. Генерал-лейтенант разведки. Один из основателей "азиатской мафии". В 1952 году окончил в Москве Институт Востоковедения и пошел работать в ПГУ КГБ. Был заместителем резидента в Египте (1954 - 1960 гг.), резидентом в Тунисе (1962 - 1964 гг.), начальником Африканского Отдела ПГУ (1967 - 1970), резидентом в Египте (1970 - 1974). С 1974 года генерал Кирпиченко возглавлял Управление "С" ПГУ (нелегальная разведка). В 1979 году занял пост первого заместителя начальника ПГУ. Во внешней разведке тогда было два первых заместителя. Один из этих постов в 80-е годы был у "европейцов" (Грушко, Титов). Другой - у генерала Кирпиченко, до конца 1991 года. Потом наступила "демократия", старому чекисту пришлось уйти. С 1992 года Кирпиченко возглавлял группу консультантов при директоре СВР. Есть такая версия, что на самом деле именно Кирпиченко в эти годы руководил внешней разведкой, а вовсе не Примаков или Трубников. Кирпиченко прослужил "консультантом" до сентября 1997 года - пока ему не исполнилось 75 лет.
КОЗЛОВ Владимир Сергеевич. 1950 г.р. Генерал-лейтенант ФСБ. Начинал службу во внешней разведке, работал как "корреспондент" журнала "Азия и Африка сегодня". В 1981 году перешел в спецназ разведки "Вымпел", потом в группу "Альфа". После победы демократии боролся с терроризмом, дослужился до начальника соответствующего управления ФСБ. Когда руководство ФСБ перешло в руки "европейцев", генералу Козлову пришлось уйти из органов. В ноябре 2001 года Козлова назначили заместителем министра печати. Решили так: если успешно резал боевиков в Афганистане, справится и с журналистами…
КОМИЛОВ Абдулазиз. Шпионил в арабских странах, был резидентом КГБ в Ливане в 80-годы. Это была тогда "горячая точка" планеты, да еще в нефтедобывающем регионе… Так что случайного человека резидентом в Ливан не назначили бы. Когда Советский Союз развалился, "азиатская мафия " доверила Комилову другой важный пост: с 1994 до 2003 года он был министром иностранных дел Узбекистана. Большой друг президента Каримова. В октябре 2003 года был направлен послом в США: Узбекистан сейчас заигрывает с Вашингтоном, так что Комилову лучше сейчас быть там, на месте.
КОМИССАР Михаил Витальевич. 1953 г.р. Безусловно, бывший разведчик. Официально он с 1976 по 1987 годы работал в "структурах министерства обороны". Но с 1985 по 1989 год Комиссар работал в Главной редакции радиовещания на зарубежные страны - это выдает его с головой…С 1989 по 1997 год Комиссар был гендиректором частного агентства "Интерфакс". Это агентство было создано при содействии предпринимателя Льва Вайнберга, который входит в "московско-комсомольскую группу" из клана Лужкова. Что однозначно указывает на принадлежность "Интерфакса" к "азиатской мафии"… В августе 1997 года Комиссар стал заместителем руководителя Администрации Президента, боролся там с "людьми Чубайса". В декабре 1998 года его сняли, пришлось вернуться в "Интерфакс".
КОПЕКОВ Данатар Абдыевич. 1933 г.р. Генерал-лейтенант КГБ. Начинал службу в разведке, с 1959 года. Работал в Иране, как "представитель Ингосстраха"(1968 - 1970 гг.). Был арестован и выслан в СССР. Дальше служил в 1 Отделе (разведка) КГБ Туркмении. В 1975 году возглавил 1 Отдел. С 1984 года - заместитель председателя КГБ Туркмении. С июня 1990 года - первый заместитель, с марта 1991 года - председатель КГБ Туркмении. После обретения независимости стал министром обороны республики - с января 1992 года. Долгие годы был одним из главных соратников Туркменбаши. В сентябре 1998 года произошел теракт, в котором погибли 7 человек. В этом теракте были замешаны военнослужащие, поэтому Копекову пришлось уйти в отставку. В Туркмении есть и другие бывшие шпионы на руководящих постах, но Копеков был самым высокопоставленным из них, "правая рука" самого президента Ниязова. Ниязов может ставить себе монументы хоть до самого неба - все равно он останется чекистской марионеткой…
КРЫСИН Андрей Викторович. В 1978 году был выслан за шпионаж из Канады. Дальше ничего не известно, вплоть до установления демократии. Второй известный факт из биографии Крысина: стал президентом Европейского Трастового Банка (ЕТБ). Этот банк был учрежден в Москве, в 1994 году. Официальными учредителями были предприятия аэрокосмического комплекса (завод "Пермские моторы" и т.д.). Работает этот банк на просторах СНГ - от Украины до Средней Азии. "Европейским" его назвали, видимо, для конспирации. Один из крупнейших казахских банков, "Темирбанк", был учрежден при содействии ЕТБ и фактически является его филиалом. Более того, ЕТБ чувствует себя как дома в самом логове "азиатской мафии" - в Таджикистане. Этот банк организовал в республике широкую сеть пунктов для пересылки денежных переводов между Таджикистаном и другими странами СНГ. Дело богоугодное: без денежной помощи от тех таджиков, кто работает в России, население Таджикистана давно бы вымерло с голода. Но разумеется, никто не стал бы устраивать в этой экстремальной местности банковские филиалы ради копеек, которые дает процент от денежных переводов. Зато для обслуживания наркоторговли такая финансовая сеть подходит идеально…ЕТБ вошел в число крупных банков: собственный капитал около 40 миллионов долларов, активов около 250 миллионов… После прихода к власти Путина у ЕТБ начались неприятности: в апреле 2002 года был арестован начальник управления банка Мирзоян. Придрались к пустяку: он приобрел в 2000 году для банка 257 миллионов долларов и не заплатил полагавшийся тогда налог в 1 процент от сделки. Естественно, такую сделку Мирзоян без санкции Крысина никак не мог совершить, но бывших шпионов сажать в таких случаях не принято (видимо, есть соглашение между мафиями). А Мирзоян получил свои 4 года тюрьмы…
ЛЕОНОВ Николай Сергеевич. 1928 г.р. Генерал-лейтенант разведки. Шпионил в Латинской Америке (2 Отдел ПГУ). Сделал свою карьеру на Фиделе Кастро: Леонов первый, еще в 1955 году открыл его и не побоялся вступить с ним в контакт. Хотя руководство разведки считало Кастро авантюристом и чуть ли не агентом ЦРУ (он тогда не был коммунистом). Так что победа Кастро автоматически сделала Леонова очень влиятельным человеком на Острове Свободы и вообще в этом регионе. С 1973 года Леонов возглавлял Аналитическое Управление ПГУ. В 1984 году его назначили заместителем начальника разведки - ответственным за все американское направление. Крючков тогда вел тотальную борьбу с генералами из 1 Отдела ПГУ (США и Канада). Прямо поставить ответственным за Северную и Южную Америку "европейца" он не решился, вот и назначил нейтрального Леонова… В январе 1991 года Крючков назначил Леонова начальником Аналитического Управления всего КГБ. Но Леонов не оправдал доверия "европейской мафии" - и в августе 1991 года перешел на сторону "азиатов". После путча Леонов ушел из КГБ и занялся бизнесом вместе с бывшим начальником внешней разведки Шебаршиным, видным представителем "азиатской мафии". Леонов стал вице-президентом "Всероссийского Биржевого Банка", Шебаршин возглавил Службу Безопасности банка. Это было чисто чекистское учреждение, там работало около 200 бывших офицеров КГБ, включая нескольких генералов. Президентом этого банка чекисты поставили А.Конаныхина, мелкого кооператора в возрасте 25 лет. Бизнес у этого банка был очень грязный даже по тем временам: чекисты собирались сорвать крупный куш сразу и разбежаться. В ноябре 1991 года банк получил монополию на операции с твердой валютой и начал перекачивать на Запад большие деньги. А уже в сентябре 1992 года Конаныхин сбежал в США и попросил политического убежища - иначе чекисты его непременно убьют! Стукач понял, что дело идет к развязке - оставалось только прихлопнуть его и все украденное было бы списано на него… Наши власти в лице министра Куликова признались, что с помощью ВББ было украдено из бюджета России 300 миллионов долларов. Сам Конаныхин, выступив по американскому телевидению, заявил, что его банк украл миллиард долларов. Ему конечно, виднее… А у чекистов была беспроигрышная игра - не удалось списать на мертвого стукача, списали на беглого…
ЛОБЗЕНКО Леонид Аркадьевич. Шпионил под видом переводчика в Иране (1978 г.). В июне 2002 года был назначен первым заместителем председателя Гос.Таможенного Комитета. Нужно ли говорить, какую колоссальную роль играет таможня в российском бизнесе… Сейчас Лобзенко возглавляет Российскую Таможенную Академию - делится опытом с молодежью, готовит новую смену…
ЛЫСЕНКО Александр Иосифович. Был резидентом в Дели (1981 - 1987 гг.). В те годы в Индию не могли назначить резидентом случайного человека. Сейчас Лысенко первый заместитель гендиректора ЗАО "Агентство финансовой безопасности". Это какая-то частная спецслужба, которая предпочитает оставаться в тени. В сентябре 2002 года Лысенко получил орден князя Даниила от Русской Православной Церкви. Тут уже отпали последние сомнения относительно принадлежности Лысенко к мафии: наши иерархи не станут награждать кого попало…
МАРГЕЛОВ Михаил Витальевич. 1964 г.р. Отец - генерал-полковник Маргелов Виталий Васильевич, заместитель директора СВР. Его сын Михаил тоже служил в разведке, был "редактором арабской редакции ТАСС". Когда наступила демократия, уволился из КГБ в звании лейтенанта и занялся бизнесом (реклама и т.п.). В 1996 году М.Маргелов участвовал в предвыборной кампании Ельцина (это был уже крупный бизнес). С ноября 1996 года Маргелов был сначала заместителем, потом начальником управления по связям Администрации Президента. С ноября 1999 года - начальник Росинформцентра. С декабря 2000 года - в Совете Федерации, председатель Комитета по международным делам. Разумеется, собственной заслуги в такой карьере у лейтенанта запаса не может быть. Лучше было бы изложить здесь биографию его отца, но о нем почти ничего не известно (1941 г.р., окончил юрфак МГУ, генерал-полковник с февраля 2001 г.).
МЕДЯНИК Александр Яковлевич. Генерал разведки. Сын генерала Я.П. Медяника, основателя "азиатской мафии". В конце 90-х гг. был заместителем директора СВР, но в 2000 году власть в разведке захватили "европейцы" и Александру Медянику пришлось уйти из СВР. А. Медяника назначили на пост первого заместителя министра национальностей, ответственного за миграционную политику. Конечно, можно только посочувствовать такой трагедии: человек занимал высокий пост в СВР, участвовал в большой политике и "контролировал финансовые потоки". И вдруг пришлось все это бросить - и заниматься проблемами никому не нужных беженцев… А его начальник, министр Блохин вместо сочувствия только донимал Медяника мелкими придирками: почему тот весь день пьет и ничего не делает… Конечно, Медяник не выдержал и врезал Блохину! Завязалась драка, Блохин оказался крепким мужиком и хорошенько наподдавал Медянику. Но последнее слово все равно осталось за Медяником: покидая министерство, он разбил вывеску на входе… В результате А.Медяник прослужил в министерстве национальностей меньше месяца - с 14 августа по 11 сентября 2000 года.
Эта история характеризует не столько нравственность Александра Медяника, сколько падение профессионального уровня внешней разведки. Раньше представить было невозможно, чтобы кадровый разведчик так потерял контроль над собой. Даже генеральских сынков как-то удавалось научить держать себя в руках… Видимо, внешняя разведка окончательно превратилась в большую банду - и сейчас в ней совсем другие требования к сотрудникам…
МЕДЯНИК Яков Прокофьевич. Генерал разведки. Один из основателей "азиатской мафии". Начал службу в 8 Отделе ПГУ (неарабские страны Ближнего Востока), провел 5 лет в Израиле. В начале 60-х годов возглавлял 8 Отдел разведки. Потом служил главным резидентом в Индии (1970 - 1975 гг.) - это уже 14 Отдел разведки. Именно генерал Медяник "вывел в люди" будущих начальников внешней разведки Шебаршина и Трубникова, которые тоже служили в Индии в это время… А оба этих отдела разведки (8 и 14 Отделы) составили основной костяк "азиатской мафии". Дальше генерал Медяник был начальником 14 Отдела, потом его назначили заместителем начальника ПГУ ответственным за Ближний и Средний Восток. С этого поста он ушел на пенсию в апреле 1987 года.
ОСОБЕНКОВ Олег Михайлович. 1946 г.р. Генерал-полковник ФСБ. Окончил экономический факультет МГИМО, потом работал в Министерстве Внешней Торговли. Служил в разведке с 1969 года. Летом 1997 года был организован Департамент Анализа и Прогнозирования (ДАПСП) ФСБ. Особенков стал первым начальником этого ДАПСП. Особенкова считали "человеком Н.Ковалева" или "человеком Примакова" - разницы нет никакой, оба из "азиатской мафии". У "азиатов" уже была тогда команда ликвидаторов (УРПО) - для чего им понадобился ДАПСП, неизвестно. В 1999 году Особенкову пришлось уйти из ФСБ, власть там захватили "европейцы"… В феврале 1999 года Особенков стал членом правления "Аэрофлота", в мае 1999 года уже заместителем ген.директора. Считается, что его послали в "Аэрофлот" вести борьбу с "людьми Березовского". Бороться там было за что, у "Аэрофлота" всегда были хорошие доходы в валюте…
ПОГОДИН Алексей Алексеевич. 1951 г.р. Полковник разведки. Работал в Никарагуа, Алжире, Йемене, Афганистане. Перечислены страны, в которых широко применялись "активные методы" - видимо, полковник Погодин хорошо повоевал… С 1993 года в отставке. Устроился поначалу в представительство ОАО "Северсталь" в Москве, с 1995 года директор "Северстали". С 2001 года Погодин член совета директоров Ульяновского Автомобильного Завода…Похоже, в нашем российском бизнесе умение убивать людей сейчас важнее, чем финансовое образование или знание производства.
ПОРШНЕВ Игорь Германович. 1960 г.р. Официально разведчиком не был, но Поршнева давно уже "вычислили". В 1983 году окончил Институт стран Азии и Африки МГУ. Затем работал "переводчиком" в Индии (1984 - 1985 гг.), после в Главной редакции радиовещания на страны Азии (типичное шпионское гнездо) - с 1985 по 1991 год. С 1991 года Поршнев работал в агентстве "Интерфакс". Сначала был "корреспондентом" в Индии, потом перебрался в руководство "Интерфакса" (был начальником отдела). Хорошо знаком с Ястржембским. Имеет медаль за свои пропагандистские подвиги в Чечне. С апреля 2001 года Поршнев работает начальником Информационного Управления Администрации Президента. Это означает, что у "азиатской мафии" имеются еще "плацдармы" в Кремле…
СУСЛОВ Петр Евгеньевич. 1951 г.р. Полковник разведки. Подразделения по терроризму и диверсиям были в советской разведке всегда, но их приходилось неоднократно переименовывать, после особенно громких скандалов и разоблачений. При Андропове всех головорезов собрали в знаменитый 8 Отдел Управления "С" (нелегальной разведки). Суслов служил именно там - прошел Афганистан, Мозамбик, Анголу. Три года помогал "ангольским товарищам" организовывать их собственный спецназ - "Управление специальных операций". И так далее… Конечно, такой специалист сейчас крайне необходим дома, в нашей демократической России. А.Литвиненко свидетельствует, что именно Суслов был куратором со стороны внешней разведки банды Лазовского, которая взрывала Москву в 1995 году. Вот цитата из книги Литвиненко: "Формально Суслов ушел из разведки в бизнес в 1995 году и с этого времени неоднократно выезжал в охваченный войной Грозный, Багдад, Тегеран, Арабские Эмираты и другие страны Ближнего Востока". Как видите, бизнес у Суслова еще тот… Наверное, он мог бы рассказать много интересного об "Аль-Кайде" и прочих ваххабитах… Суслов в УРПО ФСБ не входил, но он был в тесном контакте с генералом Хохольковым, который возглавлял эту банду киллеров. Кроме того, Суслов ведет также большую общественно-политическую работу: он председатель Исполкома Движения "Евразия".
ТРУБНИКОВ Вячеслав Иванович. 1944 г.р. Генерал армии. В 1967 году окончил МГИМО, где изучал язык хинди - и поступил в ПГУ КГБ. С 1971 года работал как "корреспондент АПН" в Индии, Непале и Пакистане. Резидентом в Индии был тогда генерал Я.Медяник - Трубников стал "его человеком", благодаря чему и сделал свою карьеру. Поработав в центральном аппарате ПГУ (1977 - 1984 гг.), Трубников отправился в Бангладеш, затем стал главным резидентом в Индии (1987 - 1990 гг.). Потом он был начальником 14 Отдела ПГУ (Индия и прилегающие страны) - в 1990 - 1992 годах. Дальше была победа демократии - и с 13 января 1992 года Трубников стал первым заместителем директора СВР. Учитывая, что директором СВР назначили дилетанта Примакова, фактически Трубников возглавил тогда внешнюю разведку. В январе 1996 года Примаков перешел в МИД - и Трубников стал директором СВР. В июне 2000 года власть над СВР перешла в руки "европейцев" - Трубников стал первым заместителем министра иностранных дел. Где и трудится по сей день…
ФРАДКОВ Михаил Ефимович. 1950 г.р. Несомненно, служил во внешней разведке. В 1972 году окончил Московский Станкостроительный Институт - а в 1973 году уже работал в посольстве в Индии! Такой стремительный переход был возможен только для сыновей членов Политбюро - но они не учились в станкостроительных институтах… Значит, остается только внешняя разведка. Индия была тогда такой же "волшебной страной" для шпионов азиатского направления, как Англия или ГДР на европейском направлении: стоило там поработать - и карьера обеспечена… Секрет раскрывается просто: в те годы в Индии формировалось руководящее ядро "азиатской мафии". Резидентом КГБ тогда был генерал Я. Медяник (1970 - 1975 гг.), его заместителем - Шебаршин, будущий начальник внешней разведки. И так далее… После Индии Фрадков работал в структурах внешнеэкономических связей СССР. С декабря 1992 года Фрадков был заместителем министра внешнеэкономических связей России, с октября 1993 года - первым заместителем министра, с апреля 1997 года - уже министром! Все подробности карьеры Фрадкова перечислять не будем. Недавнее назначение этого представителя "азиатской мафии" премьер-министром свидетельствует о том, что по соглашению между мафиями этот пост закреплен за "азиатами". Попытки некоторых аналитиков пристегнуть Фрадкова к "питерской группировке" выглядят неубедительно…
ШЕБАРШИН Леонид Васильевич. Генерал-лейтенант разведки. Шпионил в Пакистане (1964 - 1968 гг.), в Индии (1971 - 1977 гг.), в Иране (1979 - 1983 гг.). В Индии был сначала заместителем резидента, потом резидентом (с 1975 г.). В Иране был резидентом, пока у него не сбежал подчиненный. Отвечает в таких случаях резидент, пришлось возвращаться на Родину… Спас карьеру Шебаршина генерал Леонов, который взял его в Аналитическое Управление разведки своим заместителем. В 1984 году Шебаршин стал начальником этого управления, в апреле 1987 года - заместителем начальника ПГУ, ответственным за азиатское направление. В январе 1989 года Крючков назначил Шебаршина начальником внешней разведки. Очевидно, тогда было заключено соглашение между мафиями. "Азиаты" получили тогда внешнюю разведку, зато потеряли центральный аппарат КГБ и соответственно, власть над страной - Кремль попал в руки "европейцев"… Дальше был августовский путч. Шебаршин сыграл решающую роль в победе "демократии", после чего ровно сутки пробыл Председателем КГБ СССР (22 - 23 августа 1991 года). После победы "демократии" генералам КГБ пришлось уступить самые видные посты разного рода стукачам-"демократам"… Шебаршину вскоре пришлось оставить пост начальника внешней разведки. Дальше Шебаршин вместе с генералом Леоновым участвовал в аферах Всероссийского Биржевого Банка, в ходе которых "азиатская мафия" вывезла из России сотни миллионов долларов. Сейчас эти два друга занимаются охранным бизнесом, возглавляют ЗАО Российская Национальная Служба Экономической Безопасности.
ЩЕРБАКОВ Алексей Анатольевич. 1941 г.р. Генерал-полковник разведки. Очень видный представитель "азиатской мафии". В 1964 году окончил МВТУ и сразу поступил в разведку. Первая командировка у него была в Бельгию (1967 - 1971 гг.). Из Бельгии Щербакова выслали за шпионаж, в таких случаях провалившегося шпиона посылали служить куда-нибудь подальше от Европы. Поэтому следующие две командировки Щербакова были в Индию. И он попал в нужное место и в нужное время! После августовского путча начался стремительный взлет: в декабре 1991 года Щербаков стал заместителем директора СВР, курировал экономическую и научно-техническую разведку. В январе 1996 года он стал первым заместителем директора СВР. Другое достижение генерала Щербакова: вместе с другими генералами разведки он участвовал в создании знаменитого МАПО-банка, через который "азиатская мафия" проворачивала большие аферы… После прихода к власти "европейской мафии" карьера Щербакова покатилась под гору: в ноябре 2000 года пришлось пойти в первые заместители министра связи, а ровно через год выгнали и оттуда…
Подведем итоги. В этом списке 25 шпионов из "азиатской мафии". Из 14 Отдела ПГУ - 8 человек (все из Индии), из 8 Отдела - 5 человек (Иран - 2, Афганистан - 2, Турция - 1), из 15 Отдела (арабские страны) - 3 человека. Из Канады один шпион, из Латинской Америки один. Остальные 7 шпионили неизвестно где.
Наш "азиатский список" получился ровно вдвое меньше "европейского". Вряд ли в "азиатской мафии" меньше людей, но их труднее выявлять. "Азиаты" правили страной, когда быть чекистом считалось немодным. Поэтому бывшие офицеры КГБ старались быть меньше на виду и больше прятались за своих стукачей. К тому же, сейчас в руках "азиатской мафии" остается все меньше видных постов, "азиатов" постепенно отовсюду вытесняют…
Проблема "азиатов" была не в том, что у них было мало людей - а в том, что их оказалось слишком много, и они между собой передрались. Только поэтому "европейцам" удавалось взять над ними верх. Теперь надо ожидать, когда "европейцы" тоже перегрызутся между собой - тогда власть опять попадет к "азиатской мафии". "Азиаты" уже два раза захватывали Кремль (в 1985 и в 1991 годах) - и два раза проигрывали. Сколько будут продолжаться эти "циклы" - неизвестно. Видимо, пока Солнце не погаснет…
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Продолжим разговор о кадровом составе мафиозных группировок внешней разведки.
«Европейская мафия» - дополнение
БЕЛИК Александр Николаевич. 1957 г.р. Окончил МГИМО, работал представителем "Экспортхлеба" в Австралии (1985 - 1990 гг.). В 1992 году Белик стал вице-президентом "Экспортхлеба", в 1993 году - президентом. За годы демократии эта организация завезла в Россию уже 56 миллионов тонн зерна на сумму 8 миллиардов долларов. Не такие уж это маленькие деньги, чтобы ими не заинтересовалась мафия. Кроме того, Белик одновременно состоит в совете директоров "ОНЭКСИМ-банка". Этот банк является одним из самых главных звеньев в структуре "европейской мафии". Случайных людей в руководстве гигантской империи Потанина быть не может. Если Белик и не был офицером КГБ, то агентом внешней разведки он все равно был. Причем Австралия тогда входила в зону 3 Отдела ПГУ…
БИРЮКОВ Дмитрий Дмитриевич. 1939 г.р. Окончил в 1963 году биофак МГУ и сразу же пошел по чекистской дорожке: Комитет Молодежных Организаций (1963 - 1966 гг.), АПН (1966 - 1969 гг.) - это все организации, которые работали с иностранцами… С 1969 года Бирюков работал на телевидении - специализировался там тоже на международных делах. С ноября 1975 по ноябрь 1981 года он находился в Польше, как телекорреспондент. Разоблачал "Солидарность" с момента ее зарождения летом 1980 года и почти вплоть до разгрома в декабре 1981 года. Одновременно Бирюков вел пропаганду и на польском телевидении… Карьера Бирюкова продолжалась успешно до августа 1991 года - он дослужился до заместителя председателя Гостелерадио СССР по международным делам. Когда победила демократия, Бирюкову пришлось уйти с телевидения, работал заместителем редактора журнала "Панорама" (1991 - 1994 гг.). В 1994 году "европейская мафия" начала пробуждаться к жизни. Соответственно и Бирюков перешел на более ответственную работу: в марте 1994 года он стал пресс-секретарем председателя Гос.Думы И.Рыбкина. И больше они с Рыбкиным не расставались: Бирюков работал его помощником и в Совете Безопасности (1996 - 1998 гг.), и когда Рыбкина назначили Уполномоченным Президента по СНГ… Наша версия такая: в этой паре старшим был не Рыбкин, а старый чекист Бирюков. Что касается Рыбкина, то он вообще не производит впечатления самостоятельного политика.
БУЛАТОВ Владимир Павлович. 1948 г.р. В 1971 году окончил экономический факультет МГИМО. Далее работал за рубежом. Был в загранкомандировках в Мозамбике (1978 - 1981 гг.), в Перу (с 1985 года), затем в Анголе. Как видите, Булатов налаживал "экономические связи" исключительно в зонах партизанской войны… В 1990 году Булатов занялся мирным трудом - начал организовывать "совместные предприятия". С 1992 года он работал старшим вице-президентом "Югорского акционерного банка". Затем Булатов возглавлял московский банк "Отон". Что позволяет установить принадлежность Булатова к "европейской мафии": совладелец торгового дома "Отон" Б.Мазин позднее стал гендиректором ЗАО "Интеррос Металл" из империи Потанина. Конечно, эта ниточка не очень надежная, но другой найти не удалось. А из африканских джунглей шпион мог попасть и к "европейской", и к "азиатской мафии" - это дело случая. Что касается банков, которыми руководил Булатов, то оба они обанкротились - в 1997 и в ноябре 1999 года. Не всегда такое банкротство означает неуспех: наоборот, в России банкротство - один из способов присвоения чужой собственности…
ВЕДЕНЯПИН Павел Михайлович. 1958 г.р. В 1980 году окончил Институт стран Азии и Африки, знает японский и английский языки. Из этого института дальше шла дорога по чекистской или по партийной линии. Веденяпин пошел работать в ТАСС - значит, попал в разведку. В 1985 году он поехал в Канаду, как "корреспондент" "Комсомольской правды". С 1994 года Веденяпин работал на телевидении, одно время был заместителем директора телекомпании ATV. С 1998 года - заместитель председателя правления Национального Резервного Банка, директор департамента по связям. В этом банке на главных ролях бывшие шпионы из Англии (Лебедев, Костин и т.д.). У Веденяпина пост поскромнее, он шпионил не на европейском направлении…
ВЫБОРНОВ Сергей Александрович. 1958 г.р. В 1980 году окончил МГИМО. Работал в посольстве во Франции (1980 - 1985 гг.). Позднее был заведующим международным отделом в аппарате Совета Министров (с января 1993 года). Потом занимался бизнесом. Сейчас занимает пост гендиректора Инвестиционной Группы "Алроса". Это дочернее предприятие занимается добычей золота в Якутии ("Алданзолото") и ведет подготовку добычи алмазов в Архангельской области("Севералмаз"). Последний представляет собой довольно крупный проект: планируется привлечь 350 миллионов долларов инвестиций и довести добычу алмазов до 200 миллионов долларов в год. Это большие игры, в которых "чистому дипломату" делать нечего. В таких делах принимают участие только технические специалисты или чекисты… За компанию "Алроса" в последнее время была ожесточенная схватка между "азиатской" и "европейской мафией". Победили "европейцы", которые задействовали в этой борьбе весь госаппарат и спецслужбы. Вице-президентом "Алросы" в сентябре 2003 года стал Юрий Ионов, полковник ФСБ и бывший советник вице-премьера Кудрина. Этот Ионов помогал в 2002 году вырвать контрольный пакет акций у правительства Якутии. Ч то касается Инвестиционной Группы "Алросы", то там заместителем гендиректора назначили В. Кургузова из потанинского "Норникеля". Одним словом, сейчас все алмазы у "европейской мафии".
ГОЛУБЕВ Валерий Александрович. 1952 г.р. Подполковник разведки. Закончил Ленинградский Кораблестроительный Институт, работал инженером. В 1979 году пошел служить в УКГБ Ленинграда. В 1983 году перешел во внешнюю разведку. Где шпионил, неизвестно. В одном интервью, чтобы лучше похвалить Путина, заметил, что немцев вообще тяжело вербовать, а Путину это удавалось блестяще! Но неизвестно, составил ли Голубев такое представление о немцах по личному опыту или со слов своего друга В.Путина…В 1991 году Голубев покинул разведку и пошел работать к Собчаку, стал начальником секретариата мэрии. Потом был главой Василеостровского района (1993 - 1995 гг.). Почему-то и на этом посту долго не задержался, стал депутатом городского собрания… С 1999 года Голубев возглавлял Комитет по туризму Петербурга. В апреле 2002 года его избрали представителем Ленобласти в Совете Федерации. В феврале 2003 года Голубеву наконец-то доверили приличный пост - его назначили гендиректором ООО "Газокомплектимпекс" и одновременно членом правления "Газпрома". Теперь Голубев занимается закупкой всего необходимого оборудования для газовиков. Это сотни тысяч тонн труб и прочего на сумму более 2 миллиардов долларов в год. Все же чувствуется, что в "европейской мафии" почему-то к Голубеву относятся довольно прохладно: ему доверили не продавать газ, а покупать железо. И то только тогда, когда "европейцы" захватили в свои руки все, что можно и стали испытывать острую нехватку кадров…
ГРЫЗУНОВ Сергей Петрович. 1949 г.р. Окончил журфак МГУ. С 1974 года работал в АПН. Был руководителем бюро АПН в Югославии в начале 90-х годов, когда там была в самом разгаре гражданская война. Когда происходят такие события, количество разведчиков в регионе сразу увеличивают, причем посылают самые отборные кадры. Тем более, если дело происходит не где-то в Африке, а в Европе… В апреле 1994 года Грызунов стал заместителем председателя Комитета по печати. Сейчас журналисты вспоминают Грызунова с умилением, как большого либерала (по сравнению с нынешними гестаповцами). Тем не менее и его поставили на этот пост, не как выдающегося журналиста, а как чекиста… В 1996 году Грызунов неожиданно перешел в бизнес: стал вице-президентом американской корпорации ICN Pharmaceuticals, которая скупила в России фармацевтические предприятия и множество аптек. Эта компания была основана еще в 1960 году югославским эмигрантом Миланом Паничем, ее годовой оборот превышает 700 миллионов долларов. В 1992 году Панич стал на короткое время премьер-министром Югославии - видимо, тогда и произошло его знакомство с Грызуновым. В 2001 году в корпорации произошел переворот, все руководство во главе с Паничем было изгнано акционерами. Было решено продать предприятия в России… Грызунов тогда стал вице-президентом издательства "Московские новости" (2001 - 2003 годы). В июне 2003 года Грызунов переключился на сталелитейное производство - вошел в руководство ОАО "Новолипецкий Металлургический Комбинат". За это огромное предприятие была ожесточенная борьба - победили "европейцы"…
ЕРОЩЕНКО Николай Владимирович. 1957 г.р. Служил в разведке с 1984 года, специализировался по Китаю. С 1992 года занимался бизнесом, потом работал вице-губернатором Иркутской области, был представителем области в Москве (1997 - 2000 годы). С июля 2000 года был председателем совета директоров ОАО "Русиа- Петролеум". Эта компания занята освоением нового гигантского газового месторождения в Иркутской области (запасы - около 2 триллионов кубических метров). Находится под контролем концерна ТНК-ВР ("Альфа-групп"). Также в этих инвестициях участвуют Китай и Южная Корея, куда собираются перекачивать газ. Дело серьезное, в игре участвуют миллиарды долларов… Возможно поэтому, Ерощенко скончался "после продолжительной болезни" в июле 2002 года, прожив всего 45 лет… Что касается вопроса о том, как в "европейскую мафию" мог попасть специалист по Китаю, то здесь особой загадки нет - разведка в странах тихоокеанского региона всегда была в хороших отношениях с "европейцами".
КОЖЕМЯКИН Владимир Николаевич. 1956 г.р. Окончил МГПИИЯ, где изучал английский и норвежский язык. С 1971 до 1991 года служил во внешней разведке. Норвежский язык указывает на 3 Отдел ПГУ, причем Норвегия была одной из трех ключевых стран, где сформировалась "европейская мафия" разведки. С 1991 года Кожемякин работал в аппарате Правительства России, в Гос.Думе и т.д. Обычно он был на разного рода скромных постах - "советник", "помощник"… В мае 2002 года Кожемякин стал первым заместителем корпорации ГОСИНКОР, которую тогда возглавлял другой бывший шпион из 3 Отдела ПГУ, Владимир Чернов. В марте 2003 года ГОСИНКОР как бы ликвидировали (преобразовали в группу "Гута"). Чем теперь занимается Кожемякин, нам неизвестно. Но есть основания предполагать, что у него все в порядке!
.
КОЖУХОВ Михаил Юрьевич. 1956 г.р. В 1979 году окончил МГПИИЯ, изучал испанский язык. После чего еще будто бы "обучался" на Кубе. В 1980 году Кожухов начал работать как корреспондент международного отдела "Комсомольской правды", объездил весь мир… Очень долго пробыл в Афганистане (1985 - 1989 гг.). Кожухов не расставался там с автоматом и принимал участие в боевых операциях. Даже заработал орден Красной Звезды"! Кожухов объяснял потом, что не знал, будто журналистам запрещено по международным правилам брать в руки оружие… После Афганистана Кожухов переключился на Латинскую Америку (1989 - 1994 гг.). Был собкором "Известий" в Бразилии и т.д. Даже в Колумбию приезжал, хотел побеседовать с наркобаронами (те почему-то не захотели с ним встретиться). С 1995 года Кожухов работал на телевидении, был ведущим ряда передач. Резкий поворот в его карьере произошел в ноябре 1999 года: Кожухова назначили пресс-секретарем премьер-министра Путина. Разумеется, случайного человека на такую работу не взяли бы. Да еще в какой острый для "европейской мафии" момент - когда Путин шел по трупам к президентскому креслу… Но к чести Кожухова нужно сказать, что он долго проработать в Кремле не смог. Уже в январе 2000 года ему пришлось уйти. Из уклончивых интервью Кожухова после отставки можно понять, что он оказался чисто психологически не готов для такой грязной работы. Убивать людей в Афганистане было легче!
ЛИКУТОВ Константин Георгиевич. 1952 г.р. В 1974 году окончил Институт стран Азии и Африки. После пошел работать в АПН, что означает после такого института внешнюю разведку (вероятность 90 процентов). Возглавлял бюро АПН в Вашингтоне (1991 - 1993 гг.). Потом занимался бизнесом (реклама и т.д.). В 1996 году Ликутов был координатором акции "Голосуй или проиграешь" - помогал "осваивать" громадные средства, выделенные на переизбрание Ельцина. С 1997 года Ликутов работал гендиректором корпорации "Райс Лис’C". Эта фирма занимается шоу-бизнесом, принадлежит знаменитому Лисовскому (шпион из команды Чубайса). Некоторое время Ликутов возглавлял телекомпанию "ТВ-Центр" (июль 1999 - январь 2000). Почему-то этот бизнес у него не пошел… Сейчас Ликутов работает исполнительным директором Российского Аграрного Движения (РАД). Такая универсальность типична для чекистов. Умение смотреть прямо в глаза и лгать - вот чему учат шпионов в первую очередь. Ничем другим наши политики не занимаются…
МАШЕНДЖИНОВ Виктор Викторович. 1960 г.р. Окончил филологический факультет ЛГУ в 1982 году и отправился в Ирак, где работал "переводчиком" (1982 - 1985 гг.). В 1985 году вернулся в Ленинград, работал в НИИ "Ленсистемотехника". Видимо, это еще та "система", если взяли востоковеда… В 1989 году Машенджинов возглавил отдел международных связей Ленинградского комитета по телевидению и радиовещанию. Все знают, что телевидение всегда было под полным контролем КГБ. По признанию самих чекистов, половина всех телевизионщиков - их агентура. Поэтому международный отдел в этом заведении мог возглавить только офицер КГБ, а не простой стукач… В "азиатской мафии" не могли доверять Машенджинову из-за его ленинградского происхождения. Но и "европейцы" не могли ему полностью довериться (был в Ираке). Ему пришлось перейти с телевидения на радио: в 1991 году Машенджинов стал гендиректором радиостанции "Европа Плюс - Санкт-Петербург", где проработал до 1996 года. Затем новый поворот в карьере: он стал директором петербуржского представительства американской компании "Бойден". Эта фирма занимается подбором менеджеров высшего звена. То есть Машенджинов получил возможность устраивать нужных людей в международных компаниях…
МЗАРЕУЛОВ Алексей Михайлович. 1957 г.р. Окончил МГИМО в 1980 году и отправился работать в Австрию. Работал в системе МИД до 1994 года, потом перешел в аппарат Госдумы ("советник по международным делам"). В 1995 году он стал помощником председателя Думы Рыбкина - и вместе с ним перебрался в Совет Безопасности. Мзареулов был не единственным "помощником" Рыбкина по "европейской линии" (были еще Д.Бирюков и Э.Устенко). Нельзя ручаться, что Мзареулов был офицером КГБ, но агентом 4 Отдела ПГУ он был в любом случае.
ПАВЛЕНКО Юрий Андреевич. 1947 г.р. Не совсем обычная карьера: в 1971 году он окончил Ленинградский Медицинский Институт и работал сначала хирургом, потом в области космической медицины (с 1974 года). Вдруг в 1978 году Павленко оказался в советском посольстве в Англии, где и проработал до 1981 года! Все, что касалось космоса, было строго засекречено. И если Павленко, будучи носителем секретов, оказался за границей - значит, он был там по заданию КГБ. Потом Павленко поехал в Канаду, где работал до 1989 года. С 1989 года он руководил департаментом совместных предприятий правительства Москвы. Потом он и сам возглавил российско-британское ЗАО "Комстар" (телекоммуникации). Еще один крутой поворот в карьере - перешел в связисты. Эта отрасль всегда была под колпаком у чекистов… Павленко проработал гендиректором "Комстар" до 1999 года. В январе 2000 года Павленко назначили первым заместителем министра РФ по связи. В июле 2002 года опять вернулся в бизнес - стал гендиректором ОАО "Мегафон". Эта фирма входит в "большую тройку" сотовой связи, среди ее крупнейших акционеров - люди из структур Потанина и Фридмана. Интересна эта фирма еще тем, что любит работать в "сложных регионах" - охватила, например Чечню и Дагестан. Более того, не освоившись толком в России (только 27 регионов в 2002 году), "Мегафон" уже организовал филиал в Таджикистане (1500 абонентов). Коммерческими соображениями подобное объяснить невозможно. Зато, если хотели наладить надежную связь на всем наркотрафике, то вполне преуспели. Осталось только организовать мобильную связь в самом Афганистане! Павленко в "Мегафоне" долго не задержался, в марте 2003 года он оттуда ушел и целый год был без работы. Видимо, этот бизнес оказался для него слишком крутым. Сейчас Павленко вернулся в "Комстар", но уже только заместителем гендиректора…
ПРИХОДЬКО Сергей Эдуардович. 1957 г.р. В 1980 году окончил МГИМО, работал в Чехословакии (1980 - 1985, 1987 - 1993 гг.). С апреля 1997 года Приходько был помощником президента Ельцина по международным делам. В сентябре 1998 года стал уже заместителем руководителя Администрации Президента. В октябре 1999 года Приходько получил новые полномочия - он стал ключевой фигурой по вопросам продажи оружия за рубеж. После этого Приходько может рассказывать сколько угодно, что он не кадровый разведчик, а простой дипломат… На этом посту Приходько трудится и по сей день. Правда, недавно в 2004 году в Кремле прошла очередная бюрократическая перестройка - количество заместителей руководителя Администрации сократили, теперь Приходько числится просто помощником Президента. Но он по прежнему готовит все документы по экспорту вооружения… Приходько считается "человеком Ястржембского" - в Кремле сейчас целая чекистская группировка из Чехословакии.
СИДОРОВ Василий Сергеевич. 1945 г.р. В 1967 году окончил МГИМО. Официально он "чистый дипломат", но в книге Дж. Баррона числится как шпион. Работал в Греции (1968 - 1973 гг.), в Нью-Йорке (1976 - 1981, 1991 - 1995 гг.). В 1995 году стал заместителем министра иностранных дел. В 1998 - 2001 году представлял Россию в ООН (Женева). С 2001 года Сидоров - директор по внешнеэкономическим связям ОАО "Мегафон" Эта фирма сотовой связи сейчас переживает крутой подъем. Число абонентов превысило 6 миллионов, доход в 2003 году составил 800 миллионов долларов. Фирма "Мегафон" принадлежит "европейской мафии": крупнейшие акционеры входят в структуры Потанина и Фридмана. В 2004 году "Мегафон" собирается довести число абонентов до 11 миллионов человек, а доход должен превысить миллиард долларов. Очень приличный бизнес для шпиона из 5 Отдела разведки…
УСТЕНКО Эдуард Васильевич. 1936 г.р. Шпионил в Австралии (1964 - 1967 гг.), потом в Англии. В Англии Устенко попал в знаменитую массовую высылку шпионов 1971 года, когда выгнали больше сотни наших "дипломатов". Пришлось покинуть 3 Отдел ПГУ и ехать в Шри-Ланку (в 1972 году). Дальше ничего неизвестно, пока в 1994 году Устенко не стал помощником председателя Госдумы Рыбкина. Это уже третий шпион европейского направления вокруг несчастного Рыбкина! (еще были Бирюков и Мзареулов). Все они с европейского направления, Устенко самый старший из них. Возможно, что он старше и по званию. Так что не исключено, что реально руководил тогда Госдумой именно Устенко. К слову сказать, из тех шпионов, кого выгнали из Англии в 1971 году, никто не сделал большой карьеры - ни во власти, ни в бизнесе. Посол на Мадагаскаре, посол в Уругвае, владелец охранной фирмы в США - вот практически и все достижения шпионов "урожая 1971 года". Повезло только Устенко, он попал в мафию. Первая Госдума еще не была таким пустым местом, как нынешняя, там шла реальная политическая борьба. Поэтому вокруг председателя этой Думы не могло быть случайных людей…
ФАРАФОНОВ Евгений Алексеевич. 1957 г.р. Окончил юрфак МГУ и Дипакадемию. Работал в МИД до 1999 года: был в ГДР и ФРГ, затем в Австрии. С конца 1999 года работал в ОАО "Сибнефть" (Р. Абрамовича). В мае 2000 года этого "дипломата" назначили председателем совета директоров ОАО "Красноярский алюминиевый завод". Как раз в это время у "Сибнефти" оказалось 56 процентов акций, еще 28 процентов были у известного бандита А. Быкова, который сидел тогда в тюрьме за покушение на убийство. В Сибири есть интересная традиция: там директоров предприятий принято топить в реках… В алюминиевой промышленности ситуация обстояла особенно остро - на каждом большом заводе можно насчитать десятки трупов. Короче говоря, "чистому дипломату" в таком бизнесе делать нечего - его утопят, как котенка. Так что Фарафонов не дипломат, а обычный шпион из 4 Отдела ПГУ. В данном случае интересен не сам Фарафонов, тем более, что в руководстве КрАЗа он пробыл недолго - интерес представляют "европейские связи" Абрамовича…
ШЕЛЕНКОВ Альберт Алексеевич. В книге Дж.Баррона "КГБ.1974" числится шпионом - работал в Гане в 1966 году. Сейчас проживает в Швейцарии, директор фирмы Stahel Hardmeyer. Также представляет международные корпорации IKEA и Reynolds Tobacco в России. Подозревается в контрабанде и финансовых махинациях. Есть указания на связь Шеленкова с международным аферистом Рудольфом Ритгером из франкфуртской компании SPAG, которого арестовали за отмывание наркоденег. А Ритгер в свою очередь прославился тем, что был "деловым партнером" Г. Грефа и даже самого Путина (когда тот был мелким чиновником). Фирма Шеленкова Stahel Hardmeyer занимается производством текстиля, имеет свой филиал в Узбекистане, где покупает хлопок. Напомним, что сейчас один из самых распространенных способов перевозки героина из Средней Азии - вагоны с хлопком. Очень удобно - у хлопка-сырца резкий запах, никакая ищейка не унюхает наркотик…
ЩЕГОЛЕВ Олег Александрович. 1962 г.р. В 1984 закончил международный факультет МФИ. Служил в ПГУ КГБ. В конце 90-х годов начал заниматься нефтяным бизнесом. В 2000 году стал начальником управления добычи компании "Сибнефть" (Абрамовича). С июня 2001 года в совете директоров дочернего предприятия "Оренбургнефть". В мае 2002 года стал исполнительным директором ОАО "Cлавнефть", когда эту компанию прибрал к своим рукам Абрамович. Щеголев также входит в советы директоров других компаний из империи Абрамовича (ОАО "Красноярская ГЭС", "Варьюганнефть").
«Азиатская мафия» внешней разведки - дополнение
АДАМИШИН Анатолий Леонидович. 1934 г.р. Окончил экономический факультет МГУ. В 1960 - 1965 годах был сотрудником посольства в Италии. Работал в системе МИД, дослужился до заместителя министра иностранных дел (1986 - 1990 гг.). Возможно, Адамишин не был офицером КГБ, но его связи с внешней разведкой все равно были достаточно прочные… В 1990 году Адамишин отправился опять в Италию, на этот раз как посол. В октябре 1992 года он стал первым заместителем министра иностранных дел. Потом стал депутатом первой Госдумы по списку "Яблока", но скоро из депутатов ушел - в мае 1994 года был назначен послом в Англию. В августе 1997 года Адамишин стал министром по СНГ. В августе 1998 года он занялся бизнесом: стал вице-президентом АФК "Система". Вот это назначение дает все основания, чтобы причислить Адамишина к мафии - это мощная корпорация, на нее работает 70 тысяч человек. Рыночная стоимость акций "Системы" - 3.3 миллиарда долларов. "Система" была явно создана при участии УКГБ Москвы: все правление состоит из комсомольских аппаратчиков и тому подобных "активистов". Из руководства "Системы" работал за границей один Адамишин…
АМВРОСОВ Игорь Алексеевич. 1950 г.р. Подполковник разведки. В 1974 году окончил Институт стран Азии и Африки и сразу поступил во внешнюю разведку. Специализировался по Китаю. В 1991 году Амвросов был советником последнего председателя КГБ СССР Бакатина. Наша версия такая: если Амвросов и не возглавлял тогда в действительности эту организацию (что не исключено) - то во всяком случае, он был там главнее Бакатина, который даже чекистом не был (Бакатин - "демократ" из партаппаратчиков)… После ликвидации КГБ СССР Амвросов перешел на работу в ВГТРК. С марта 1998 года он возглавлял "Радио России". В 2000 году стал на короткое время директором ОАО "ТВ - Центр". Пришлось уйти и оттуда, сейчас Амвросов работает в "Интерфакс - Китай".
АНИСИМОВ Константин Олегович. 1964 г.р. Окончил годичные курсы Военного института (переводчик с персидского языка). В 1984 - 1986 годах служил офицером в Афганистане, награжден афганским орденом. В 1992 году закончил Институт стран Азии и Африки и стал гендиректором туристической фирмы. Т.е. принадлежность Анисимова к кадровым разведчикам не может вызывать какие-либо сомнения… С 1997 года Анисимов работал в Московском речном пароходстве. Сначала был начальником речного вокзала, потом заместителем генерального директора пароходства. В апреле 2002 года его избрали гендиректором. Пароходство сейчас процветает: 163 грузовых судна ходят по рекам европейской части России, а также по всем морям вокруг Европы. Они связывают Москву с портами Турции, Италии, Франции и Скандинавии. Для обслуживания наркоторговли лучше не придумаешь… Что интересно: Каспийское море и Иран нигде не упоминаются - видимо, там господствует Беломорско-Онежское пароходство, т.е. "европейская мафия". Московское пароходство процветает до такой степени, что в мае 2002 года купило аэропорт в Новосибирске (за 10 миллионов долларов). Простым речникам аэропорт, конечно, совсем ни к чему. Но у "востоковедов в штатском" могут быть свои соображения… Предшественником Анисимова на посту гендиректора был другой выпускник Института стран Азии и Африки - Троценко Роман Викторович, 1970 г.р. Троценко занимал этот пост в 2000 - 2002 годах. Связь Троценко с внешней разведкой несомненная, но похоже, что он офицером КГБ не служил, а сразу ушел в бизнес. В 19 лет Троценко стал коммерческим директором казахской телекомпании "Азия ТВ" (1989 - 1991 гг.). С 1991 года занимался разнообразным бизнесом в Москве…Еще о Московском пароходстве: справедливости ради надо добавить, что его суда доставляют в Москву миллионы тонн песка и щебня. Этот товар пользуется большим спросом - в Москве идет большое строительство. Годовой оборот пароходства - около 100 миллионов долларов. Хотя на самом деле неизвестно, действительно перевозят такое кошмарное количество песка - или только "на бумаге", для отмывания нелегальных доходов…
АНТОНОВ Олег Григорьевич. 1952 г.р. В 1982 году окончил Академию внешней торговли. Работал представителем "Востокинторг" в Афганистане. Как известно, в этой стране производят только один товар на экспорт - героин. А разные сухофрукты и прочее оттуда вывозят только для отвода глаз… Разумеется, Антонов мог в таких делах и не участвовать. Но уж очень у него успешно пошел бизнес после победы демократии - сейчас Антонов возглавляет московскую фирму "Фритерра" (оптовая торговля продовольствием). Кроме того, он входит в совет директоров "Интерпромбанка". Собственный капитал банка - 25 миллионов долларов. Антонову принадлежит 20 процентов акций (5 миллионов долларов). Возглавляет "Интерпромбанк" Виталий Жогин (1964 г.р., выпускник Института стран Азии и Африки).
БОРИСОГЛЕБСКИЙ Валерий Сергеевич. 1940 г.р. Окончил МГИМО, с 1963 года работал в подразделениях Министерства внешней торговли. В 1989 году Борисоглебский стал первым заместителем гендиректора объединения "Алмазювелирэкспорт", а с 1994 года возглавлял это госпредприятие. Одновременно он входил в совет директоров МАПО-банка. Как известно, этот банк был создан руководителями внешней разведки из "азиатской мафии" и занимался самыми грязными делами… В сентябре 2000 года Борисоглебского отправили на пенсию, хотя ему оставалось отработать по контракту еще два года. Но "европейцы" не захотели ждать - экспорт алмазов дает 2 миллиарда долларов в год, слишком жирный кусок…
БУТ Виктор Анатольевич. 1967 г.р. Родился в Таджикистане. В 1991 году окончил Военный институт иностранных языков. Служил переводчиком в Анголе. Согласно официальной биографии, он служил также переводчиком в полку военно-транспортной авиации в Витебске. Никто из аналитиков не сомневается, что Бут - офицер КГБ. Скорее всего, работал он на "азиатскую мафию" (есть множество косвенных признаков). А военная транспортная авиация была одно время главным средством доставки героина из Афганистана в Европу. В 1992 году Бут приобрел по бросовым ценам несколько транспортных самолетов и занялся международными перевозками - доставлял нелегально оружие во все горячие точки мира. Это дело пошло хорошо, сейчас в его авиакомпании AIR CESS около 60 самолетов. Больше всего работы было в Африке. Например, когда была резня в Руанде (погиб миллион человек), Бут поставлял оружие племени хуту. Также его постоянные клиенты ангольская "Унита", ливийский диктатор, мусульманские повстанцы на Филиппинах. Были также постоянные поставки оружия в Афганистан - сначала правительству Раббани, а когда его свергли, то и режиму талибов. Больше всего мировую общественность возмутили сообщения о том, что Бут снабжает всем необходимым знаменитую "Аль-Кайду". Буту пришлось убраться из Бельгии, где была его штаб-квартира и переселиться в Объединенные Арабские Эмираты. Где Бут берет оружие на продажу, всем хорошо известно - к его услугам все громадные военные склады стран СНГ и некоторых бывших братских стран социализма. Не будем подробно разбирать все его похождения - в Интернете масса материалов, причем деятельность Бута расследуют не бульварные издания, а вполне серьезные организации… Скажем только о том, о чем они умалчивают. Например, чем с Бутом расплачиваются за оружие в Афганистане. Про Африку известно точно - там платят алмазами. Одна "Унита" добывает алмазов на 150 миллионов долларов в год. Логично предположить, что афганцы расплачиваются героином, которого у них несметные запасы. Еще в советское время, когда шла война, наши чекисты выменивали героин у моджахедов в обмен на оружие… Но это мелочь, по сравнению с главным фактом - "Аль-Кайду" снабжает наша чекистская мафия. Бут не только снабжал их оружием и даже цианидами (зачем-то террористам понадобилась эта отрава). Было сообщение, что летом 2002 года авиакомпания Бута перевезла золотой запас "Аль-Кайды" из Афганистана в Судан. Кому попало такой ценный груз доверять не будут…
ВИНОГРАДОВ Олег Александрович. 1931 г.р. В 1955 году окончил восточный факультет МГИМО, знает английский и китайский язык. Работал в Госкино СССР, начальником управления кадров (чисто чекистская должность). Позднее Виноградов был представителем "Совэкспортфильма" в Ираке, Иордании, Кувейте и других странах Персидского залива. Одним словом, служил в 15 Отделе ПГУ… Потом Виноградов перешел на телевидение. В 1994 году работал управляющим делами РГТРК "Останкино", потом начальником управления кадров Федеральной Службы по Телевидению и Радиовещанию. В сентябре 1995 года его назначили заместителем руководителя ФСТР. В июле 1999 года работе Виноградова в руководстве телевидения пришел конец. "Европейская мафия" перешла в наступление - менять руководство ФСТР "европейцы" не стали, а просто ликвидировали это "азиатское гнездо" совсем и учредили собственное Министерство печати и телевидения.
ВОЛИН Алексей Константинович. 1961 г.р. Окончил Институт стран Азии и Африки. Служил в разведке под прикрытием Агентства Печати Новости с 1986 года. Работал в Индонезии (конец 1989 - конец 1991 года). Нельзя сказать, что Волин там шпионил, поскольку у него была другая работа: распространял в местной прессе с помощью продажных журналистов разную пропагандистскую "туфту" и прочие "спецматериалы". Этим занималась Служба "А" ПГУ, в каждой резидентуре КГБ были ее сотрудники… После победы демократии Волин продолжил эту деятельность в других местах. Сначала в РИА "Новости" (бывшее АПН), где дослужился до заместителя директора. Потом в 1996 году хорошо поработал в команде Лесина во время избирательной кампании Ельцина. С октября 1996 года по апрель 1998 года Волин был заместителем начальника Управления по связям с общественностью Администрации Президента. В августе 1998 года Волин возглавил РИАН, потом стал первым заместителем председателя ВГТРК. Эта была вершина в карьере, дальше пошел спад, как и у многих "азиатов". В июне 2000 года Волин стал заместителем руководителя аппарата Правительства, а в июле 2003 года ушел и оттуда - в частный издательский бизнес…
ГЕРАЩЕНКО Виктор Владимирович. 1937 г.р. В 1960 окончил МФИ. Возглавлял советские банки за границей: в Англии (1965 - 1967 гг.), в Ливане (1967 - 1972 гг.), в ФРГ (1974 -1977 г.), в Сингапуре (1977 - 1982 гг.). Разумеется, подобная деятельность немыслима без тесной связи с внешней разведкой. Хотя офицером КГБ Геращенко, возможно и не был… Решающее значение для карьеры Геращенко имел Ливан - в этой "горячей точке" он познакомился с Примаковым, будущим начальником внешней разведки России. С 1982 года Геращенко работал во Внешторгбанке СССР. С 1989 по 1991 год - возглавлял Госбанк СССР. Затем дважды возглавлял Центральный Банк России (июль 1992 - октябрь 1994 года, сентябрь 1998 - март 2002 года). В перерыве Геращенко с 1996 года был председателем правления Международного Московского Банка. Это очень крупный банк, его активы оценивают в 2.8 миллиарда долларов (2003 год). Осенью 1998 года Геращенко прославился тем, что его банк не только не погорел на дефолте - наоборот, очень хорошо заработал, продав пресловутые облигации ГКО за несколько дней до их падения… Второе назначение Геращенко председателем ЦБР в сентябре 1998 года все аналитики связывают с Примаковым, который тогда стал премьер-министром. Они вместе вели финансовую политику, тогда говорили даже о "режиме Примакова-Геращенко". Геращенко продержался на вершинах власти дольше, чем Примаков, но и этот динозавр "азиатской мафии" сорвался на самое дно - скатился до пресловутого блока "Родина"…
ГОРШКОВ Алексей. 1962 г.р. В 1985 году закончил Институт стран Азии и Африки, знает английский и арабский язык. Срочную службу проходил в Туркмении и Йемене, после работал в Союзе обществ дружбы с зарубежными странами. Естественно, "дружили с зарубежными странами" тогда только чекисты. А в Йемене тогда фактически шла гражданская война и наши помогали "прогрессивным силам". Т.е. Горшков - несомненный шпион. С 1992 года он работал в агентстве "Интерфакс", потом в неком "агентстве нефтяной информации". С 1995 года Горшков был заместителем начальника управления по связям компании "ЮКОС". Что лишний раз свидетельствует об "азиатских корнях" этой фирмы…В 1999 году Горшков перешел в аппарат Правительства РФ и с марта 2002 года возглавляет департамент правительственной информации. Вообще, этот аппарат Правительства одно из немногих уцелевших (пока) убежищ для шпионов "азиатской мафии"…
ЖУКОВ Андрей Дмитриевич. 1948 г.р. Окончил физфак МГУ в 1971 году и сразу начал служить в разведке. Последняя должность - начальник отдела в Аналитическом Управлении ПГУ. С 1990 года занимался бизнесом. Т.е. еще до всякой победы демократии, что для чекиста означает - по приказу начальства! В 1990 -1993 годах был вице-президентом РАУ- Корпорации. РАУ означает "Российско-Американский Университет". Под этим странным названием скрывается некая не менее странная общественная организация, которая состоит в основном из чекистов. Все они жуткие патриоты и одновременно входят в "Духовное наследие". Кроме патриотизма, Жуков сейчас занимается также коммерцией: он гендиректор ЗАО "Аурум плюс" и президент ЗАО "Инт Консал Центр" "Аурум плюс" - мелкая ювелирная фирма, производит позолоченные значки и медали (имеет лицензию на работу с драгметаллами!). Похоже, что это какая-то ширма для более серьезного бизнеса… Жуков недавно побывал в Волгограде, вел переговоры с губернатором и другими деятелями. Местный сайт сообщает: "У него есть реальные планы привлечения в нашу область новых деловых партнеров, в основном - из Китая и Индии". Есть и другие признаки принадлежности Жукова к "азиатской мафии": по его словам, он находится в дружеских отношениях с последним начальником советской внешней разведки Л. Шебаршиным. В 2003 году Жуков стал депутатом Госдумы…
ЗЕНКОВ Борис Геннадьевич. 1946 г.р. В 1970 году окончил МГИМО. Официально был "чистым дипломатом". Работал в Греции (1970 - 1976 гг.), на Кипре (1976 - 1981 гг.) и в Марокко (1988 - 1990). Затем был послом на Кипре (1990 - 1996 гг.). Судя по тому, каким Зенков потом стал крутым бизнесменом, он скорее всего кадровый разведчик, а не простой стукач. В 1997 году он стал первым вице-премьером Инкомбанка. Этот банк возглавлял огромную финансово-промышленную империю, которую оценивали в 15 миллиардов долларов. После дефолта осенью 1998 года Инкомбанк обанкротился. Причем Счетная Палата установила, что банкротство было намеренным - из банка накануне разворовали 1.5 миллиарда долларов активов… Зенков оказался в этой истории не замешан - он уволился из Инкомбанка незадолго до дефолта. Позднее он занимался другим бизнесом. Что же касается злополучного Инкомбанка, то его владелец Владимир Виноградов принадлежал к плеяде "московских комсомольцев", которые начали свой бизнес в конце 80-х годов под "крышей" УКГБ Москвы… Зенков сейчас президент египетской компании "Сирокко Аэроспейс". Его фирма взяла под свой контроль ОАО "Туполев" - собирается инвестировать в это авиастроительное предприятие 280 миллионов долларов…
КОСТИКОВ Вячеслав Васильевич. 1940 г.р. В 1966 году окончил журфак МГУ. И сразу же поехал в Индию, где стал работать не журналистом, а почему-то переводчиком! Видимо, все журналистские места там были уже заняты, а шпиону все равно, под каким прикрытием работать… Потом Костиков перебрался в АПН, где проработал с 1967 по 1992 год. Известно также, что Костиков долгое время пробыл во Франции. Но перевесила все же Индия - и Костиков попал в "азиатскую мафию". В мае 1992 года его назначили пресс-секретарем президента Ельцина. В марте 1995 года ему пришлось покинуть Кремль и поехать послом в Ватикан. С 1997 года Костиков работал заместителем гендиректора холдинга "Медиа-Мост" олигарха Гусинского…
ЛАЗУТКИН Валентин Валентинович. 1945 г.р. Генерал-лейтенант КГБ, по данным сайта apn.ru. Окончил в 1973 году экономический факультет МГУ. Начинал свою карьеру в Комитете Молодежных Организаций СССР (1967 - 1973 гг.). Эта чекистское учреждение отвечало за связь с зарубежными молодежными организациями. Лазуткин там работал в секторе Африки, Ближнего и Среднего Востока. С 1974 года он работал в Гостелерадио СССР, дослужился до первого заместителя председателя (1991 год), потом руководил телевидением России - был гендиректором ФСТР (1995 - 1998 гг.). В мае 1998 года ему пришлось уйти в советники премьера Кириенко. С октября 1998 года Лазуткин возглавлял Межгосударственную телеорганизацию Союза Белоруссии и России. Это конечно, чисто декоративная организация… С января 2002 года Лазуткин возглавляет совет директоров ОАО КОМКОР. Эта фирма заведует Московской волоконно-оптической сетью. "Азиаты" теперь рады даже таким постам…
МАТЮХИН Георгий Георгиевич. 1934 г.р. В 1961 году окончил МГИМО, работал в разведке под прикрытием внешней торговли. Известно только, что шпионил Матюхин в Уругвае, где и потерпел провал. Матюхину пришлось перейти в "действующий резерв". После победы демократии его назначили председателем Центрального Банка России. Такой пост дает не просто доступ к большим деньгам - Матюхин получил возможность устанавливать "правила игры" во всей банковской и финансовой системе России. Грубо говоря, он мог объявить: "Теперь играем не в шашки, а в поддавки!" Что он и сделал - установил такие правила взаимных финансовых зачетов между банками, которые сделали возможной гигантскую аферу с так называемыми "чеченскими авизо". Эта "игра в поддавки" продолжалась с начала 1992 до июня 1992 года, когда Матюхин запретил наконец эти "авизо". За это время успели разворовать из государственного бюджета России около 20 миллиардов долларов. Менее известна афера с чеками "Россия", которая стала возможна опять же благодаря Матюхину, который установил и эту систему взаимного расчета. Было напечатано огромное количество этих "ценных бумаг", без водяных знаков и даже без номеров - но по этим фантикам можно было получать реальные деньги из государственной казны. Разворовали по этим "чекам" 8 миллиардов долларов, пока эту лавочку не прикрыли… Специалисты считают, что волна инфляции 1992 года была в значительной степени вызвана этим невиданным воровством (помимо других причин). Матюхина сняли с поста председателя ЦБР 16 июля 1992 года (а то он бы еще что-нибудь придумал)… Как раз летом 1992 года начались трения внутри правящей "азиатской мафии". Заволновалась та часть этой мафии, представителями которой были в Верховном Совете России Руцкой и Хасбулатов. Можно понять этих бунтарей: такие деньги уплывали мимо их носа, а государственная казна ведь была совсем не безмерна. Но это уже другая история… Матюхин перешел в частный бизнес: возглавил алтайский банк "Шонкор-ОЛБИ". Т.е. перешел в финансовую империю, основанную О. Бойко (концерн "ОЛБИ"). Бизнес этот был очень грязный - Бойко прославился своими тесными контактами с бандитами солнцевской группировки, с помощью которых он решал все свои проблемы…
НИКОЛАЕВ Николай Николаевич. 1958 г.р. "Имеет высшее техническое, военное и филологическое образование". Более 20 лет прослужил в "системе госбезопасности", т.е. скорее всего, во внешней разведке. С 1991 года был первым заместителем начальника ЦОС КГБ, потом был заместителем руководителя пресс-бюро Службы Безопасности Президента (1993 - 1996 гг.). Принадлежность к этому "азиатскому гнезду" означает, что Николаев из плеяды "востоковедов"… С июня 1998 года Николаев работал вице-президентом металлургической компании МИКОМ (Новокузнецкий алюминиевый завод и Кузнецкий металлургический комбинат). Эта компания была учреждена Инкомбанком еще в ноябре 1991 года. МИКОМ зарабатывал и вывозил за рубеж около 100 миллионов долларов в год. Принадлежал МИКОМ М. Живило, который занимался этим бизнесом пользуясь поддержкой Тулеева, ставшего кемеровским губернатором благодаря Живило. Но вдруг Тулеев перешел на сторону конкурентов (мелкие агенты часто перебегают от одной мафии к другой). Началась междоусобица, Тулеев обвинил Живило в организации покушения на его жизнь. В августе 2000 года Михаилу Живило пришлось бежать за границу, он попросил политическое убежище во Франции. Наша судебная система никого не наказывает за реальные заказные убийства, но за мнимое покушение может и посадить… А компания МИКОМ попала в лапы "Русала" (совместная фирма Абрамовича и Дерипаски). Николаев в этой истории никак себя не проявил, чекисты не любят светиться. К тому же есть такая традиция - их никогда не сажают… Единственный серьезно пострадавший в этой истории - Виктор Тихонов, который получил 4 года и сейчас отбывает наказание (неизвестно, за что). Его брат, чемпион по биатлону Александр Тихонов, сумел сбежать за границу…
ХРИСТИЧ Анатолий Анатольевич. 1957 г.р. Окончил экономический факультет МГИМО в 1979 году и сразу пошел служить в КГБ. Естественно, после МГИМО его могли взять только во внешнюю разведку (хотя в официальной биографии об этом ни слова). С 1993 года Христич занимался бизнесом в банковской системе. С февраля 1998 года он работает председателем правления банка "Диалог-Оптим". Когда Христич только возглавил этот банк, у него было активов около 10 миллионов долларов (1999 год). Сейчас величина активов достигла 400 миллионов долларов - 46-е место среди банков России. Не все так уж скверно обстоит для "азиатской мафии". А банк "Диалог-Оптим" принадлежит именно к ней, судя по всему. Банк прочно завязан на южном направлении - у него есть даже специальная "афро-азиатская программа"! В ней говорится, что банк приложит все усилия для развития бизнеса в этих странах, вплоть до того, что готов работать с их экзотической валютой… В сентябре 2003 года банк "Диалог-Оптим" заключил в Алма-Ате соглашение "о стратегическом сотрудничестве"с казахским "Темирбанком", киргизским "Инэксимбанком" и латвийским "Траст Коммерцбанком". Такой межбанковский альянс был создан впервые в СНГ. Как видите, был построен финансовый мост из Средней Азии в Европу. Проблема в том, что такие "мосты" налаживает также "европейская мафия" - поэтому на самом деле твердо ручаться за принадлежность "Диалог-Оптим" к "азиатам" нельзя. Хорошо было бы узнать, в каких странах довелось шпионить Христичу…
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ЧАСТЬ 10




Новый взгляд на борьбу чекистских группировок внутри правящей мафии
Раньше у нас была такая гипотеза: на протяжении последних 20 лет шла борьба за власть над страной между чекистами европейского и азиатского направлений внешней разведки, т.е. между "европейской" и "азиатской мафией". Но стоило выйти за пределы чисто чекистских материалов и взяться за изучение биографий богатейших олигархов, руководителей Администрации Президента и прочих высокопоставленных стукачей - и эта простенькая схема тоже рухнула… Борьба между чекистскими кланами проходила иначе, более сложным образом. А самостоятельная "европейская мафия" появилась сравнительно недавно, как продукт разложения на части единой "азиатской мафии". Соответственно, "питерская группировка" Cобчака и Чубайса была до конца 90-х годов только филиалом этой мафии внешней разведки.
"Азиатский характер" наша правящая мафия приобрела еще в годы советской власти, когда КГБ был цепным псом партократов. Уже тогда главными центрами, откуда по всей советской империи распространялись организованная преступность и коррупция, стали Кавказ и Средняя Азия. Поскольку все контакты с заграницей контролировали чекисты, партийный аппарат не мог без их помощи наладить наркоторговлю и прочие источники валюты. Поэтому чекисты из внешней разведки и контрразведки пограничных регионов поначалу были на службе у партийной мафии. Естественно, на такой работе было трудно удержаться от соблазна что-нибудь прихватить и для себя.
Небольшое лирическое отступление: фильм "Бриллиантовая рука". Есть такая информация: где-то в конце 60-х годов было арестовано несколько чекистов в одном городе у Черного моря - они переправляли золото в Ливан. В ювелирных лавках этой страны тогда охотно покупали за твердую валюту царские червонцы и прочее… В газетах об этом не писали, но слухи в народе распространялись. И в фильме использован именно этот мотив, хотя его переиначили до полного бреда: наши уголовники зачем-то возят золото и бриллианты в Советский Союз. Интересно, на что они все это покупали - на советские рубли?! В фильме об этом не сказано ни слова…
В 1982 году в нашей стране произошел переворот: власть захватили чекисты в лице Юрия Андропова. Теперь роли переменились - КПСС стала работать на КГБ. Чекисты начали расставлять на всех руководящих постах своих стукачей, что раньше было строжайше запрещено. Все подробности этого "ползучего переворота" снова разбирать не будем, но некоторые серьезные коррективы внести придется.
1. Начнем с самого Андропова. Связи Юрия Андропова с внешней разведкой европейского направления сомнений не вызывает. Тем не менее он стал основоположником "азиатской мафии" КГБ. Возможно, здесь повлияло ставропольское происхождение Андропова. Правда, Юрий Андропов еще в юности покинул Северный Кавказ: Рыбинск - Петрозаводск - Будапешт - Москва… Так протекала его карьера, в общих чертах. Но были еще ежегодные поездки в Минеральные Воды. Разумеется, ничего плохо в том, что человек проводил свой отпуск у себя на родине, нет. Тем более, со здоровьем у Андропова были проблемы, лечился в санатории. Только по случайному совпадению обстоятельств именно Северный Кавказ был тогда одним из главных центров коррупции в России. Именно там Андропов познакомился с Горбачевым и забрал его в Москву…
2. Придется пересмотреть историю о великой битве за власть двух титанов из андроповского клана - Романова и Горбачева. Похоже, что Романов не был "европейцем" - он такой же "азиат", как и Горбачев. Тогда получается, что это была чисто идейная схватка внутри правящей чекистской верхушки: между сторонниками "перестройки" и теми, кто был против этого эксперимента.
3. Раньше мы придавали слишком большое значение тому факту, что в октябре 1988 года вместо Чебрикова председателем КГБ стал Крючков. После чего к 1991 году сменилось все окружение Горбачева - на свои посты были расставлены будущие члены ГКЧП. То есть, это конечно, имело большое значение для всей советской империи - но это были опять-таки чисто внутренние, идейные "разборки" внутри правящей чекистской мафии. Победили сторонники "бараньего рога" и прочих "социалистических устоев"… Но было уже поздно пить боржом, по народной поговорке.
4. Август 1991 года. Та же история, только с другим знаком: идейный спор внутри "азиатской мафии"- спасать советскую империю жесткими мерами или разваливать ее до конца под знаменем демократии. Группировка Крючкова не получила никакой поддержки со стороны других чекистских кланов - и "путч" развалился за три дня…
5. Проясняется вопрос о непонятном бездействии ленинградского КГБ в августе 1991 года. Прежде нам приходилось объяснять этот явный саботаж тем, что "европейская мафия" хотела сберечь некий плацдарм на случай поражения путча. Очень слабый аргумент - когда борются за власть, то выкладывают все козыри и все резервы! Конечно, все решалось в Москве - но был момент равновесия и неустойчивости, когда лебеди и грачевы раздумывали, штурмовать им Белый Дом или нет. В такие дни даже такая вроде бы малость, как решительная позиция Петросовета и большой митинг на Дворцовой могли решить исход дела… Если бы мэрия Петербурга, т.е. Собчак и его заместитель Путин не выступили бы против ГКЧП, то митинговали бы несколько тысяч демократов, как обычно. А так приходили целыми предприятиями - и собралось сто тысяч человек, заполнили огромную площадь. Это было 20 августа, как раз накануне уже назначенного штурма Белого Дома.
Теперь мы можем пойти дальше - и посмотреть, что делалось после "победы демократии" в августе 1991 года.
Гайдар и его команда
Ранее мы проанализировали, кто возглавил силовые структуры новорожденного ельцинского режима. Вывод был простой: все оказалось под контролем внешней разведки азиатского направления: армия, МВД, контрразведка, СВР, Служба Охраны Президента… Теперь можно заняться другими составными частями победившей "демократии": Правительством и Администрацией Президента.
Начнем с Правительства России. Откуда вообще взялась эта команда "молодых реформаторов" во главе с Гайдаром?
Все началось примерно в конце 70-х годов, когда Андропов начал бороться за власть. Чекисты хотели не просто забраться в Кремль и на этом успокоиться - они знали, что советская система серьезно больна и хотели спасти ее, проведя экономические реформы. Проблема была в том, что чекисты ничего в экономической науке не понимали. Нужна была помощь специалистов, которые указали бы им, что надо делать, т.е. выработали бы общую концепцию и предложили конкретные меры. Причем все надо было проделать в глубокой тайне, чтобы партийный аппарат ни о чем не догадался бы раньше времени! Но таких специалистов не было… Что собой представляет официальная советская экономическая наука, чекисты прекрасно знали, поскольку сами в свое время задушили там все живое. Советские академики могли только пережевывать Маркса и решения последнего Пленума ЦК… Западные специалисты не годились - они не знали наших условий, да и чекисты не собирались тогда строить капитализм, они хотели только реформировать социализм. Когда Андропов был послом в Венгрии, на него сильное впечатление произвел тот факт, что Венгрия вроде бы такая же социалистическая страна - а народ там живет гораздо лучше, чем у нас, почти как при капитализме! Поэтому у него возникла идея - ввести и у нас что-то вроде "венгерской модели социализма". Но даже в этом пустяке помочь было некому - наших доцентов воспитали так, что при слове "рынок" у них мог инфаркт приключиться. Тогда у чекистов возникла идея: надо подключать к этому делу молодежь!
Так возникла некая полуподпольная организация "молодых экономистов", которую возглавил Cтанислав Шаталин. В воспоминаниях этих "молодых экономистов" нет даже намека, что это движение курировали чекисты. Считается, что санкцию на эти научные изыскания дало Политбюро. Разумеется, это полный бред - вспомните, из каких монстров состояло Политбюро образца 1980 года… Большинство "реформаторов" даже в партийной санкции не сознается, а делает вид, будто кружки "молодых экономистов" возникли стихийно. Но легко показать, что никакой стихийности в этом процессе не было. Вот факты:
ШАТАЛИН Станислав Сергеевич - сравнительно молодой членкор (1934 г.р.), в 1976 году стал заместителем директора Института Системных Исследований. Этот институт давно известен в Интернете, как осиное гнездо, где и была задумана "перестройка" - с целью навредить русскому народу. Если отбросить всякую шелуху о "сионистском заговоре", то "патриоты" правы - именно в этом закрытом учреждении с туманным названием были начаты разработки экономической реформы. Т.е. все делалось не на чердаках, а в официальных учреждениях. "Молодые экономисты" не были диссидентами. Все они были членами КПСС и были нацелены не бороться с режимом, а делать карьеру. В чем и преуспели…
Шаталин был чуть ли не самым старым среди этих экономистов - остальные члены команды были на 20 и более лет моложе и в звании не выше кандидата наук. Егор Гайдар попал в Институт Системных Исследований в 1980 году, в возрасте 24 года. И скоро стал правой рукой Шаталина и одним из лидеров "молодых экономистов". В 1984 году возник аналогичный кружок экономистов в Ленинграде, который возглавил Чубайс. Кружок Чубайса некоторое время не имел почти никакого официального прикрытия - чуть ли не в лесу проводили свои семинары, под видом туристических групп! Но этот романтический период длился для команды Чубайса недолго - скоро и они нашли себе "крышу над головой". Ленинградский и московский кружки соединились и дальше работали совместно. Не будем перечислять всех, кто входил в эту организацию Гайдара-Чубайса. Все они известные люди, стали во время "демократии" вице-премьерами, министрами и т.д. Некоторые стали даже "олигархами" и вошли в списки богатейших людей России (Авен, Мордашев, Коган). Самые захудалые из этого "молодняка" заняли посты заместителей министра, или возглавляют сейчас банки и компании. Маневич был вице-губернатором Петербурга, пока его не подстрелил снайпер…
Несколько слов о том, чем занимались эти "молодые экономисты". Судя по всему, перед командой Шаталина была поставлена задача: обобщить опыт братских стран социализма и дать конкретные рекомендации, что и как из этого опыта можно будет перенять, когда начнется экономическая реформа. Направление этой реформы понятно: перестать планировать все до последнего гвоздя из единого центра, дать какие-то права директорам предприятий. Оставить у государства только крупные военные заводы, а значительную часть розничной торговли и производства товаров потребления передать частному сектору… При этом собирались оставить почти в неприкосновенном виде руководящую роль партии (и КГБ). Т.е. чекисты хотели сделать все, примерно, как сейчас в Китае…
Наиболее продвинутые из этой "молодежи" также заинтересовались теориями буржуазных экономистов, но это произошло уже позднее, в самый разгар "перестройки". Поначалу все гайдаровцы были сторонниками "регулируемого социалистического рынка". Любопытно, что даже Чубайс долгое время был ярым противником "свободного рынка" и тотальной приватизации. "Прозрел" он только к 1991 году…
Когда к власти пришел Горбачев, команда Шаталина вышла из подполья и продолжила свою деятельность вполне открыто. В 1986 году Шаталин стал директором Института экономики и прогнозирования (Гайдар тоже перебрался туда). В 1987 году Шаталина избрали в академики. В 1990 году он стал членом ЦК КПСС и возглавил знаменитую комиссию по экономической реформе ("500 дней").
Здесь пути академика Шаталина и команды Гайдара-Чубайса разошлись. Гайдаровцы посчитали, что президент Горбачев не желает на самом деле проводить экономическую реформу, а просто тянет резину - и перешли к Ельцину! Борис Николаевич, в отличие от Горбачева, не боялся, что в результате этой реформы Советский Союз распадется. Он вообще ничего не боялся - "Пусть сильнее грянет буря!"…
Когда в ноябре 1991 года Ельцин сформировал новое правительство демократической России, команда Гайдара получила в нем финансово-экономический блок. Гайдар стал вице-премьером и министром финансов, Чубайс - председателем Госкомимущества. Формально возглавил это правительство президент Ельцин, но поскольку Борис Николаевич уже тогда, как английская королева, больше красовался перед подданными - то реально правительством руководил первый вице-премьер Бурбулис.
БУРБУЛИС Геннадий Эдуардович - родом из Свердловска. Т.е. он был "своим человеком" для Ельцина. Это обстоятельство перевесило полный дилетантизм Бурбулиса (он был специалистом по марксистско-ленинской философии).
Здесь нужно остановиться на одном важном моменте: Ельцин долгое время не был полной марионеткой в руках чекистов. Это определяется очень просто: если большой начальник, получив назначение на новый пост, не забирает с собой "свою команду" - то он пустое место. А реально руководят совсем другие люди… Например, Михаил Горбачев, когда его перевели в Москву, практически никого не забрал с собой из Ставрополя (не считая Раисы Максимовны). Ельцина всегда сопровождали "свои люди" - был мощный "свердловский клан". Другое дело, что "свои люди" возле Ельцина долго не задерживались, куда-то пропадали… А к 1999 году Борис Николаевич вообще впал в маразм и достиг уровня Брежнева образца 1982 года.
Свердловский философ Бурбулис уже в апреле 1992 года покинул правительство, его возглавил Егор Гайдар. Как известно, Верховный Совет отказался утвердить Гайдара премьер-министром, он так и остался "исполняющим обязанности". Чубайс получил повышение, его назначили вице-премьером. Перечислим остальных вице-премьеров правительства Гайдара:
1. ШУМЕЙКО Владимир Филиппович - первый вице-премьер с июня 1992 года. До 1990 года был гендиректором Завода Измерительных Приборов в Краснодаре. Выходцем из Краснодара был также другой ельцинский царедворец - Юрий Скоков, которого примерно тогда же назначили Секретарем Совета Безопасности (апрель 1992 года). Скоков возглавлял краснодарское отделение ВНИИ источников тока при Министерстве Обороны. Этот "почтовый ящик" имеет в Интернете зловещую репутацию - будто бы там разрабатывали психотропное оружие или что-то в этом роде… В 1986 году Скоков переехал в Москву и возглавил головное отделение ВНИИИТ. Вряд ли эти два специалиста по радиоэлектронике случайно одновременно попали на вершины власти. Наверняка они из одной компании. Не говоря о том, что Краснодар считался в советское время самым коррумпированным городом России, чуть ли не "столицей русской мафии"! Кроме того, все такие "закрытые ящики" были под чекистской "крышей", особенно если там производилась аппаратура для подслушивания или что-нибудь покруче… Для "азиатской мафии" лучших кадров не отыскать!
2. ЧЕРНОМЫРДИН Виктор Степанович - вице-премьер по топливно-энергетическому комплексу с июня 1992 года. Этот уроженец оренбургских степей сделал карьеру от простого рабочего до министра нефтегазовой промышленности СССР (1985 год). Добился он этого тем, что чередовал работу на производстве с партийной работой: два раза переходил в партийный аппарат - потом опять возвращался на производство, с большим повышением. Черномырдин покинул Оренбург в 1978 году, когда оставил пост директора газоперерабатывающего завода и стал инструктором ЦК КПСС. Благодаря своей верной службе ельцинскому режиму Виктор Степанович обеспечил благосостояние всей своей семье. Но слухи о том, что у Черномырдина чуть ли не 5 миллиардов долларов оказались сильно преувеличенными. Если эти миллиарды у него и были, то это были не его личные деньги, а общак кремлевской мафии. После отставки с поста премьера у Черномырдина и его сыновей вряд ли наберется на всех даже 400 миллионов долларов…Что же касается "азиатской мафии" - то хорошо, пусть у меня это паранойя. Но можете сами посмотреть на карту: Оренбург расположен на реке Урал, которая официально считается границей между Европой и Азией!
3. ШОХИН Александр Николаевич. Вице-премьер с ноября 1991 года. Начинал свою карьеру в группе "молодых экономистов" - работал завлабом в Центральном Экономико-Математическом Институте. ЦЭМИ - это было еще одно гнездо для гайдаровцев. В 1986 году Шохин перешел в Институт экономики и прогнозирования. В 1987 году стал советником по экономике министра иностранных дел Шеварднадзе. Для гайдаровца такой зигзаг не совсем обычен, но поскольку "азиатская мафия" была тогда единой семьей, подобные переходы были возможны.
4. ХИЖА Георгий Степанович. Вице-премьер по промышленности с мая 1992 года. Выходец из оборонной промышленности Ленинграда, до 1991 года работал ген. директором завода "Светлана". Затем был заместителем мэра Петербурга. Т.е. Хижа - "человек Собчака". Прежде мы причисляли Собчака к "европейской мафии", но теперь выясняется, что он был такой же "азиат", как и другие "отцы демократии". Здесь можно вспомнить, что Собчак родился в Чите и окончил ташкентский Университет (потом учился и на юрфаке ЛГУ). Сначала работал в Ставрополе адвокатом - и только потом окончательно перебрался в Ленинград. Что же касается Хижи, то надо сказать, что завод "Светлана" был не совсем обычным - там производилось разного рода секретное электронное оборудование. Так что можно не сомневаться, что у Хижи были с чекистами хорошие отношения…
5. САЛТЫКОВ Борис Георгиевич. Вице-премьер по науке с июня 1992 года. Экономист из команды Гайдара: работал в ЦЭМИ, потом в Институте экономики и прогнозирования (1986 - 1991 годы).
6. МАХАРАДЗЕ Валерий Антонович. Вице-премьер с июня 1992 года. Родился и долгое время проработал в Дагестане (комсомольская работа, местное телевидение и т.д.). С 1981 года работал директором завода в Камышине (Волгоградская обл.). Потом в 1990 году на "демократической волне" стал председателем Волгоградского Областного Совета.
Теперь подведем итоги. Из 8 членов правительства Гайдара - 3 "экономиста", 2 выходца с Северного Кавказа, 1 из Оренбурга и 1 из Петербурга. Плюс Чубайс, который представлял сразу две группировки - "экономистов" и "питерских".
На уровне министров мы разбор делать не будем, там была примерно такая же картина. Как видите, среди правительственной верхушки нет никого из "свердловского клана" Ельцина. Только в апреле 1993 года будет назначен первым вице-премьером свердловчанин Лобов, но ненадолго (до октября 1993 г.).
Теперь взглянем на другую важную составную часть нашей "демократии" - на Администрацию Президента.
Как известно, в советское время была такая же двойственность бюрократического аппарата: кроме Правительства, был еще ЦК КПСС, который давал ему руководящие указания, но ни за что не отвечал…
Первым руководителем Администрации Президента Ельцина был Юрий Петров - с августа 1991 до января 1993 года.
ПЕТРОВ Юрий Владимирович. Бывший секретарь Свердловского обкома. Долгое время был "правой рукой" Ельцина. Поэтому после увольнения из Администрации Президента получил довольно жирный кусок под названием ГОСИНКОР. На эту государственную корпорацию есть горы компромата в Интернете. Суть дела сводится к тому, что ГОСИНКОР должен был привлекать в Россию иностранные инвестиции, для чего ему было выделено различных ценностей на общую сумму свыше миллиарда долларов. В Интернете имеется подробный список полученного Юрием Петровым добра - одного золота там значится больше 5 тонн… Что было дальше, можно не рассказывать: инвестиций не было почти никаких, а все ценности были приватизированы и переданы частному "Гута-банку". Разумеется, все эти деньги достались не одному Петрову, там поработала целая банда, включая бывших чекистов из разведки и просто уголовников (владелец "Гута-банка" Юрий Гущин - 4 судимости общим сроком 22 года).
Другое важное лицо в те годы - первый помощник Президента Виктор Илюшин. Илюшин был помощником Ельцина еще в Свердловске, потом переехал с ним в Москву - и там сопровождал Ельцина во время всех переходов с одного поста на другой. Единственный раз Илюшин покинул Бориса Николаевича в марте 1988 года: был послан в Афганистан, советником по партийным делам. Пробыл там до октября 1988 года, потом опять вернулся к Ельцину. Если какие-то сомнения относительно принадлежности Илюшина и были, то после такой поездки они должны испариться: "азиатская мафия" внешней разведки. Виктор Илюшин дольше всех "свердловских" продержался на вершине власти. В августе 1996 года Илюшин покинул Администрацию Президента и был назначен первым вице-премьером (что было для него большим понижением). А в марте 1997 года вылетел и из правительства, сейчас занимается "бизнесом"…
Остальных помощников и референтов президента Ельцина трогать не будем - эту мелочь все давно забыли и не стоит их вспоминать. Одного пресс-секретаря Костикова еще помнят - и то больше из-за его скандалов на сексуальной почве и напечатанных им воспоминаний из жизни ельцинского двора…
Первый раскол в правящей мафии - октябрь 1993 года
Самая первая трещина в едином стане "демократов" появилась еще летом 1992 года.
Был самый разгар "шоковой терапии", в обществе начал накапливаться горючий материал на почве гайдаровских реформ. Естественным руководящим центром для всех недовольных стал Верховный Совет России. "Демократы" там были в меньшинстве, в 1990 году Ельцин с большим трудом был избран председателем Верховного Совета. Среди депутатов преобладали секретари райкомов, председатели колхозов и тому подобная партноменклатура из провинции, которая от "ельцинской демократии" ничего не поимела. Возглавили эту парламентскую оппозицию председатель Верховного Совета Хазбулатов и вице-президент Руцкой. Присмотримся поближе к этим "вождям угнетенных".
ХАЗБУЛАТОВ Руслан Имранович. Доцент, доктор экономических наук. Вырос в Средней Азии, куда были сосланы его родители, которые провинились в том, что были чеченцами. Представителю репрессированных народов в советское время место было только в колхозе или на заводе. Чеченец мог тогда стать офицером или юристом только при условии хороших отношений с КГБ. А профессором или генералом - только при очень хороших отношениях с чекистами! Т.е. чисто формальное стукачество, когда человек был вынужден подписать бумажку о сотрудничестве, а потом в своих отчетах гнал "туфту", что кругом него одни советские патриоты - такой вариант здесь не проходил… Хазбулатов сначала стал заместителем Председателя Верховного Совета, поскольку нужен был представитель малых народов России. Могли бы взять, к примеру, башкира или чуваша - но взяли именно чеченца… Северный Кавказ - ключевой регион для чекистской мафии. А все несчастья Чечни начались, когда она стала перевалочной базой мафии для наркоторговли и тому подобного криминала.
РУЦКОЙ Александр Васильевич. С ним еще проще: 1. Воевал в Афганистане. 2. Был там заместителем командующего ВВС армии. 3. С июня 1991 года - вице-президент у Ельцина. Нужно еще что-то объяснять? Пожалуйста: Афганистан - это то место, где зародилась наша чекистская героиновая "демократия". Чекисты получали героин у душманов, в обмен на оружие. А главным транспортным средством для доставки этого ценного груза в Европу была военная авиация.
Почему именно летом 1992 года "парламентская оппозиция" взяла курс на конфронтацию с ельцинским режимом? Хорошие поводы для этого были и раньше - развал Советского Союза в декабре 1991 года, бешеный рост цен с января 1992 года и прочее. Но почему-то ссоры в стане "демократов" начались одновременно с запретом "чеченских авизо". Напомним коротко эту историю.
Выкачивание денег из государственной казны с помощью этих фальшивых бумажек началось с января 1992 года, полный оборот эта "машина" набрала весной - а в июне 1992 года, на самом пике этой аферы - вдруг все запретили. Был снят с председателей Центробанка Матюхин и вместо него назначили другого старого чекиста, Виктора Геращенко. За считанные месяцы было украдено из казны, переведено в доллары и переправлено за рубеж столько миллиардов, что до сих пор не могут сосчитать.
Для "азиатской мафии" тут возникли два крупных повода для ссоры. Во-первых, когда столько денег сразу растаскивается во все стороны, такие "финансовые потоки" трудно проконтролировать - и каждому кажется, что другие украли больше! А во-вторых, тут возникает другой, можно сказать, идейный cпор: нужно ли платить населению зарплаты и пенсии? Или качать из казны все, до последней копейки?
К счастью для "азиатской мафии", победило все-таки благоразумие: было решено, что хоть немного, но платить народу нужно. Но видимо, были и недовольные, что такую замечательную кормушку вдруг убрали… Самое смешное, если вдруг окажется, что именно эта, самая ненасытная часть чекистской мафии спровоцировала бунт Руцкого-Хасбулатова - а такой вариант вполне возможен! Разумеется, Верховный Совет осудил "чеченские авизо" и даже ставил себе в заслугу их запрещение. Но заседания депутатов были только болтологией, простите за грубость. За спиной Руцкого и Хасбулатова стояли более серьезные люди - и дальнейший ход событий это показал.
Конфликт между Верховным Советом и президентом Ельциным разгорался постепенно. Поначалу были попытки прийти к компромиссу и договориться по-хорошему. Таким компромиссом стало увольнение Гайдара в декабре 1992 года и назначение премьером Черномырдина, который был по своему менталитету гораздо ближе для партийной номенклатуры.
Разбирать состав правительства Черномырдина мы не будем - особых качественных изменений там не было, были представлены все те же группировки: "молодые экономисты", "южане", "питерцы". Даже Чубайс остался на своем месте, как некий гарант "экономической реформы".
Как известно, никакого компромисса не получилось - в 1993 году конфликт разгорелся с новой силой. Ельцин увидел, что добром тут ничего не добьешься - и решил принимать жесткие меры. И тут оказалось, что силовики из его ближайшего окружения такой жесткий подход к "парламентской оппозиции" не одобряют! От этих изменников пришлось избавляться. В мае 1993 года был уволен за сочувствие оппозиции Секретарь Совета Безопасности Скоков. А 27 июля 1993 г. сняли с поста министра безопасности Виктора Баранникова. Под пустым предлогом: его жена была за границей - и один добрый дядя из одной доброй фирмы предложил ей купить за его счет в местных магазинах все, что пожелает. Та обрадовалась - и забила весь самолет всяким барахлом! Теперь можно с ностальгией вспоминать, что были времена, когда начальника контрразведки можно было купить всего за 20 тысяч долларов. Сейчас расценки гораздо выше… Разумеется, причины для снятия Баранникова были более серьезные: он отказался устроить оппозиции "жесткий прессинг" - вплоть до того, чтобы организовать некоторым деятелям автомобильную катастрофу или что-нибудь в этом роде. И был уволен с формулировкой: "за нарушение этических норм". А согласился бы убить нескольких человек - и с "этическими нормами" вcе было бы в порядке…
Баранников сильно обиделся - и ушел в Белый Дом. 22 сентября 1993 года он был назначен "министром безопасности" в "правительстве Руцкого". За что потом провел несколько месяцев в тюрьме. Умер Виктор Баранников в июле 1995 года, при очень сомнительных обстоятельствах. Оппозиция уверена, что его отравили. Это похоже на правду - ему было только 54 года и он был совершенно здоров.
Был еще один высокопоставленный перебежчик из лагеря "демократии" к "красно-коричневым" - первый заместитель министра внутренних дел Андрей Дунаев. Он был уволен одновременно с Баранниковым за тот же самый проступок: его жена участвовала в том же самом халявном походе по магазинам. Дунаев отправился в Белый Дом, где получил от мятежников пост "министра внутренних дел". В октябре 1993 года был арестован, освобожден в январе 1994 года по амнистии. Дунаева убивать не стали - сейчас он занимается бизнесом, возглавляет крупный банк "Глобэкс" (активы - более 1 миллиарда долларов). Ему сейчас самому смешно вспоминать, что когда-то он был изголодавшимся "совком", которого могли купить за копейки…
Не все соратники Ельцина проявили "мягкотелость" по отношению к оппозиции. Нашлись и такие, кто крови не боялся - и спасли ельцинский режим. Например, генерал Коржаков охотно вспоминает, как он брал Белый Дом и ходил по трупам с автоматом наперевес… Оставим эту тему, все и так знают об этой грязной и кровавой истории.
Итоги октябрьских событий:
1. Правящая чекистская мафия в результате кризиса 1992-1993 годов не претерпела серьезного урона. Напротив, "ельцинская демократия" только окрепла в борьбе с "комунно-фашизмом". "Парламентская оппозиция" крайне бездарно использовала накопившийся в народе взрывной материал и допустила грубейшие ошибки.
2. Полного развала "азиатской мафии" в 1993 году еще не произошло. Откололась только небольшая мафиозная группа. Кто из чекистов ее возглавлял - совершенно неизвестно. Можно только указать те чекистские группировки, которые безоговорочно поддержали президента Ельцина: УКГБ Ленинграда и УКГБ Москвы, т.е. Собчак и Лужков.
3. Отколовшаяся мафиозная группировка полностью уничтожена не была, она и сейчас существует. Иначе Дунаев не стал бы процветающим бизнесменом, а Руцкой не пролез бы в курские губернаторы. Кстати, если кто-то ожидал от Руцкого на этом посту каких-нибудь "патриотических подвигов", то совершенно напрасно. Руцкой оказался таким же жуликом, как и обычные "демократы". Компромат на него собирали не "чемоданами", а вагонами…
4. "Азиатская мафия" в 1993 году хотя и не распалась, но первые трещины появились и была подготовлена почва для этого распада. Уже в 1994 году "процесс пошел" полным ходом…
5.Кто серьезно выиграл от октябрьской бойни, так это питерская группировка. Раньше Питер был представлен на самом верху только группой Чубайса, которая была тесно связана с московской командой Гайдара. Весной 1994 года питерские чекисты получили в свои руки руководство контрразведкой: директором ФСК был назначен Степашин. После увольнения Баранников органы возглавил генерал Голушко, но он ничем себя на этом посту не проявил и скоро был уволен. При Степашине для чекистов из центрального аппарата ФСК начались такие же ужасы, как после августа 1991 года: опять комиссии, опять объяснения и допросы - потом увольнение… На освободившиеся места в руководстве питерская группировка ставила своих людей. Это была не первая большая зачистка в органах - и далеко не последняя.
6. Но больше всех выиграла в результате этих событий группировка генерала Коржакова, которая вышла на первый план и начала оттеснять остальных "азиатов". В январе 1993 года вместо Юрия Петрова руководителем Администрации Президента стал бесцветный Филатов, который никак не мог противостоять коалиции охранника Коржакова и первого помощника Илюшина. В мае 1993 года первым вице-премьером стал знаменитый Сосковец, которого считали чуть ли не главным в коржаковском блоке.
СОСКОВЕЦ Олег Николаевич. Выходец из Казахстана. Начинал свою карьеру в 1971 году, как рабочий на Карагандинском металлургическом комбинате. В 1988 году стал генеральным директором этого комбината. Считается, что в этом ему помог президент Назарбаев, который в 70-е годы был секретарем парткома на комбинате. Сосковец проработал директором всего три года - и стал министром металлургии СССР (в 1991 году). Какая-то очень влиятельная сила проталкивала Сосковца на самые вершины. Видимо, это была та же самая сила, которая сделала Назарбаева президентом Казахстана - т.е. "азиатская мафия"… Когда Советский Союз развалился, Сосковец вернулся в Казахстан и стал первым вице-премьером в правительстве этой независимой республики. Но пробыл там недолго - скоро русских начали гнать с руководящих постов. В октябре 1992 года Сосковец опять вернулся в Москву и возглавил Комитет по металлургии в правительстве Гайдара…
7. И последнее - и возможно, самое главное в этой истории. Именно в 1993 году начал завязываться кровавый чеченский узел - началась подготовка первой чеченской войны. Отчасти такая война в этом году уже и началась: имеется в виду знаменитая бандитская война за контроль над столицей, между чеченскими бандами и всеми остальными. Подробно эта история изложена в знаменитой книге П. Хлебникова о Березовском. Интересно, что вспыхнула эта "война" в Москве почти одновременно с обострением борьбы между Ельциным и Верховным Советом. 28 марта 1993 года было голосование по поводу импичмента президенту Ельцину, а 10 апреля прозвучали первые выстрелы в Москве. Хлебников считал, что чеченская группировка была тесно связана с Березовским, а "славянские" банды и прочие - с Лужковым. "Бандитская война" в Москве окончилась осенью 1994 года. Победителей в ней не было, бандиты взаимно перебили друг друга…
А 11 декабря 1994 года Ельцин вдруг двинул войска на Чечню, началась первая война.
Независимая Ичкерия
История "независимой Ичкерии" содержит много тайн. Очень трудно докопаться до правды, среди мутных потоков официальной пропаганды. Попробуем изложить некоторые наши догадки.
Все началось в 1989 году, когда в Чечню приехал генерал Дудаев - и скоро стал лидером национально-освободительного движения. Мы уже говорили о том, на что должен был пойти представитель репрессированного народа, чтобы стать генералом. Теперь попробуйте представить, что должен был сделать для чекистов чеченец, чтобы ему доверили командование дивизией стратегических бомбардировщиков - дали в руки "ядерный щит Родины"! Тут и думать нечего: Дудаев воевал в Афганистане. А какую специфическую роль в этом регионе играла авиация, мы уже говорили. Именно среди летчиков чекисты из "азиатской мафии" в первую очередь вербовали "своих людей"…
Трудно ответить даже на такой, казалось бы, простой вопрос: чекисты специально раздували борьбу за "независимость Ичкерии" или они только воспользовались этим движением в своих целях? В любом случае, не вызывает сомнений, что в первые годы "демократии" дудаевский режим работал на кремлевскую мафию - и помогал ей (хотя и небескорыстно) разворовывать госбюджет и природные богатства России. "Независимая Ичкерия" стала идеальной "черной дырой" - туда свободно попадало все, что угодно ("неотъемлемая часть России!") и пропадало бесследно: на территорию этого "независимого государства" прокурор из России не мог попасть даже под сильной охраной…
И так все жили счастливо до конца 1994 года, когда Кремль вдруг объявил режиму Дудаева войну и началась эта кошмарная бойня… Почему произошел конфликт между кремлевской мафией и генералом Дудаевым? Распространена такая простая версия: Дудаев перестал "отстегивать" в кремлевский общак и начал работать только на себя…Что очень похоже на правду. Но к этому нужно добавить: не исключено, что октябрьские события 1993 года в Москве и начавшаяся через год чеченская война тесно связаны между собой. Т.е. эти два летчика-"афганца", Руцкой и Дудаев, возможно, работали на одну и ту же чекистскую группировку, которая откололась от "азиатской мафии". Правда, в таком случае неясно, как быть с Березовским: Борис Абрамович активно участвовал в "бандитской войне" в Москве и едва не погиб - два раза ему пришлось спасаться бегством за границу. Связи Березовского с чеченскими группировками общеизвестны. С другой стороны, согласно той же книге Хлебникова, в 1993 году Борис Березовский был все еще "человеком Коржакова". А Коржаков в октябре 1993 года штурмовал Белый Дом! Видимо, разгадка этого противоречия в том, что на самом деле среди чеченцев тогда не было единства: с Березовским были связаны одни чеченские кланы (тейпы), а генерала Дудаева поддерживали совсем другие…Недаром в 1994 году в Чечне сначала началась гражданская война, при активной помощи Кремля одной из сторон.
На этом пока остановимся.
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В конце 1994 года почти одновременно произошли два события: 2 декабря - налет Службы Безопасности Президента на фирму "Мост" Гусинского, 11 декабря - началась первая чеченская война…
"Наезд" Коржакова на Гусинского был фактически направлен против московского клана Лужкова. Начальник московского Управления ФСК Савостьянов сделал робкую попытку заступиться за Гусинского - и тут же был уволен. На его место Коржаков выдвинул "своего человека", генерала Трофимова. Больше всего пострадали несчастные охранники "Моста", которых избили и повалили на снег. Гусинский тут же сбежал за границу - и вернулся, только когда все утихло…
Кремлевская мафия окончательно распалась на борющиеся группировки. Причем в отличие от октября 1993 года теперь никаких "идейных разногласий" не было - была в чистом виде грызня голодных волков из-за добычи…
Что можно сказать по поводу этих внутренних распрей внутри правящей верхушки? Только хорошее: все, что вредит властям - идет на пользу народу. И наоборот, всякая "консолидация" и "стабилизация" направлены против общества - то есть против нас!
Вот и чеченская война понадобилась Кремлю, чтобы сплотить народ против общего врага…
Борьба с терроризмом
Многие не понимали тогда, для чего понадобилась эта война - и не понимают до сих пор. Называют самые разные причины… Например нефть. Но эта чеченская нефть составляет не более 1 процента от общей добычи России - и как главная причина войны неубедительна. Борьба за "целостность России"? Потерявши голову, т.е. всю советскую империю, стало вдруг жалко один волосок? Отпустили на волю Украину и Белоруссию, у которых было в 100 раз больше причин для вхождения в одно государство с москалями - и начали убивать тысячи людей, чтобы силой удержать горцев, у которых с русскими очень мало общего…
Даже такая причина, как расхищение огромных денег под видом сначала военных потерь, потом якобы "восстановления Чечни" - это все есть, но не это главное.
У нас есть другая версия, которая прекрасно все объясняет: чеченская война понадобилась Кремлю для того, чтобы был источник терроризма.
Правящая верхушка очень сильно страдала из-за того, что до 1995 года в России не было настоящего терроризма. Были захваты заложников уголовниками, желающих заработать на этом бизнесе - но это все было не то: нужен был крутой терроризм на национальной или религиозной почве. Т.е. такой, как сейчас…
Такая потребность у кремлевской мафии возникла из-за того, что ей пришлось решать одну очень важную, фундаментальную проблему. А именно: как все время грабить страну - и одновременно проводить демократические выборы?
Первые годы можно было выезжать на том, какие ужасы были при коммунистах: коллективизация, сталинские лагеря, за колбасой в Москву ездили… Но этот ресурс нельзя применять вечно - если человеку год не платить зарплату, ему советское время припомнится совсем в другом свете.
Для правящей верхушки возникло неразрешимое противоречие: нужно было или прекращать воровать - или прекращать проводить выборы. Иначе власть автоматически переходила к зюгановцам…
Вариант относительно прекращения грабежей никому даже в голову не пришел. Вариант относительно "временного прекращения" выборов рассматривался в Кремле. И даже открыто обсуждался в печати: нашлись политологи, которые советовали кончать с выборами - наш народ еще не созрел до демократии! Нам нужно для начала построить "авторитарный режим", типа диктатуры Пиночета или Муссолини… Однако такой простой выход из положения был тогда отвергнут (его поддержал один генерал Коржаков). Не то чтобы наши "демократы" и олигархи так уж любят демократию и права человека - но тогда они побоялись вызвать неудовольствие Запада. К тому же, им показалось, что есть другой вариант: маленькая победоносная война на Кавказе. "Демократический режим" Ельцина решил разыграть "патриотическую карту". Как известно, в первую чеченскую войну Кремлю это сделать не удалось: война так и осталось для народа грязной и непопулярной. Вдобавок, ее с позором проиграли - и пришлось подписать с чеченскими сепаратистами мир. Наши власти на своей шкуре почувствовали, каково пришлось татарским ханам, когда русские сепаратисты в 15 веке вышли из состава Золотой Орды…
И все же нашим чекистам в конечном счете удалось разыграть "чеченскую карту". Они изобрели "управляемый терроризм". Сам организовываешь в нужный момент серию терактов - потом сам же поднимаешь весь народ на борьбу с терроризмом! Если "территориальная целостность" мало кого волнует, то взрывы домов любого расшевелят… Всякого рода провокации в мировой истории дело не новое. Но такую стройную и налаженную СИСТЕМУ удалось создать только нашим чекистам. Правда и это не совсем новое изобретение: еще при Дзержинском, в начале 20-х годов наши чекисты запустили машину так называемого "международного терроризма". Только раньше чекисты взрывали и убивали за границей - а теперь везде и всюду!
Дальнейший распад «азиатской мафии»
В марте 1995 года был убит телевизионщик Листьев. Этого было первое заказное убийство человека, которого все знали в лицо. До сих пор убивали только мало кому известных бандитов и прочих "бизнесменов" - но теперь и на телевидении начались разборки из-за рекламных денег… Олигархи Гусинский и Березовский обвинили в этом убийстве друг друга. В результате у Березовского был обыск, московская прокуратура хотела его арестовать. В книге П. Хлебникова приводится текст из обращения Бориса Березовского к Ельцину. Просто вопль души: Гусинский собрал у себя целую банду бывших сотрудников КГБ во главе с генералом Бобковым. Московские чекисты развели в столице беспредел - что хотят, то и творят. Режут, убивают - и все потом сваливают на невиновных людей. Но главный довод, который должен был пробить Ельцина, такой: "Борис Николаевич! Теперь в Москве не Вы главный - а банда Лужкова!" Вот это было серьезное обвинение: группировка Лужкова откололась от "азиатской мафии" и стала полностью независимой. Следовательно, ее нужно было уничтожить…
Генерал Коржаков не дал тогда арестовать Березовского. В 1995 году у группировки Коржакова были еще крепкие позиции в Кремле - и продолжали укрепляться.
В июне 1995 года Степашин был уволен с поста директора ФСБ - за провал в Буденновске. Новым директором назначили охранника Барсукова, верного соратника генерала Коржакова. Одновременно за Буденновск сняли также министра внутренних дел Ерина - вместо него назначили Куликова. Правда, Куликов не был "человеком Коржакова", но он был ставленником "кремлевской семьи", тогда еще единой… Присмотримся к этим персонам.
О Степашине уже говорили: бывший политработник из системы МВД, "питерский".
БАРСУКОВ Михаил Иванович. Всю жизнь провел в Кремле - охранял наших правителей от народа. Кроме дружбы с Коржаковым, вместе с которым они прослужили много лет, больше ничем не примечателен.
ЕРИН Виктор Федорович. Родился в Казани, около 20 лет прослужил в МВД Татарии. В 1980 - 1981 годах находился в служебной командировке в Афганистане. В 1988 - 1990 гг. был первым заместителем МВД Армении. Одним словом, "азиатская мафия". Депутат Госдумы С. Шашурин, который был знаком с Ериным, обвинил его в том, что он еще будучи старшим лейтенантом милиции распространял в Казани наркотики… Конечно, для такого ценного "кадра" всегда найдется работа - после увольнения из МВД Ерина тут же назначили заместителем начальника внешней разведки. Директором СВР был тогда Примаков - как известно, злейший враг Березовского.
КУЛИКОВ Анатолий Сергеевич. Родился в Ставропольском крае, окончил училище МВД в г. Орджоникидзе. Служил во внутренних войсках. С 1990 по ноябрь 1992 года был начальником управления Внутренних Войск МВД по Кавказу. В 1992 году стал заместителем министра и командующим внутренними войсками. В октябре 1993 года показал себя во всем блеске, когда устроил бойню возле Останкинской телебашни. Один провокатор привел туда толпу "патриотов", другой бросил взрывпакет (якобы "выстрел из гранатомета"). Потом оставалось только давить на гашетку пулемета и крошить всех подряд…
В январе 1996 года в руки группировки Коржакова перешла Администрация Президента: вместо враждовавшего с Коржаковым московского либерала Филатова руководителем назначили Николая Егорова.
ЕГОРОВ Николай Дмитриевич. Опять уроженец Северного Кавказа! Только на этот раз из Краснодарского края. Егоров был на партийной работе, потом работал председателем колхоза. В декабре 1992 года был назначен главой Краснодарского края. В марте 1994 года его назначили министром по делам национальностей (краснодарцы славятся как большие специалисты по национальному вопросу). Когда началась война с Чечней, Егорова послали туда полпредом Президента. В августе 1995 года Егоров стал помощником Президента, а в начале 1996 года возглавил Администрацию Президента. Видимо, Егоров был "человеком Коржакова" - его тоже выгнали из Кремля летом 1996 года…
В конце 1995 года начались так называемые "залоговые аукционы". Казалось бы, и здесь все шло для Коржакова хорошо: самые жирные куски государственной собственности попали к Березовскому и другим "семейным" олигархам, т.е. к "шестеркам" генерала Коржакова. Но тут повторилась старая, как мир история: Березовский стал на ноги, окреп - и послал своего благодетеля подальше. И увел за собой все кремлевское "семейство"…
Вершина демократии - залоговые аукционы
Про эти дела все знают, напомним только самую суть этих "аукционов". В 1995 году в государственной казне почему-то не оказалось денег - нечем было платить зарплаты и пенсии. Тогда олигархи подсказали правительству: можно получить деньги, если приватизировать некоторые государственные компании.
Приватизацией государственной собственности занимаются во всем мире, но команде Чубайса удалось открыть в этом деле новые пути. Вот эти новшества.
1. Везде приватизируют убыточные госпредприятия. Чубайс предложил передать частным лицам самые прибыльные компании (нефть и прочее).
2. Вместо того, чтобы просто продать эти компании на обычном аукционе - сделали вид, что отдают их как бы в "залог". Хотя выкупать их обратно никто и не собирался. Это было сделано, чтобы оправдать чудовищно низкие цены продажи - как в ломбарде, куда сдают ценные вещи за четверть цены.
3. Обычно организаторы аукционов стараются привлечь как можно больше покупателей, чтобы продать все подороже (если это не фиктивный аукцион). У нас было сделано все, чтобы потенциальных покупателей было поменьше: всех конкурентов отшивали самым наглым образом. Иностранцев не пустили на эти "аукционы" вовсе, хотя они предлагали неплохие деньги. А еще упрекают Чубайса в недостатке патриотизма!
4. Чтобы изобразить "конкуренцию", сделали нехитрый фокус: избранный олигарх состязался на "аукционе" с собственными подставными фирмами, т.е. сам с собой. И в итоге покупал все за "стартовую цену" (которую устанавливали как можно ниже).
5. Самое интересное новшество: олигархи покупали госпредприятия не за собственные деньги, а старались одолжить их у государства. Зарплаты платить было нечем, а на такое дело в казне кое-что нашлось… Самые крутые олигархи так и не вернули эти долги, предпочли ходить в должниках. Хотя могли при желании все выплатить из прибыли "купленного" предприятия всего за год.
И так далее, остальные мелкие пакости перечислять не будем - все понятно и так…
Так появились в России первые долларовые миллиардеры. На первых аукционах в декабре 1995 года банк "Менатеп" получил нефтяную компанию ЮКОС, а Березовскому досталась "Сибнефть".
У Чубайса есть непробиваемое оправдание для этих бесплатных "аукционов". Вот оно: что толку, если предприятие считается государственным, а его директор не только не платит ничего государству - даже зарплату рабочим не считает нужным платить, всю прибыль кладет в свой карман (а снять его нельзя - он делится с вышестоящим начальством). Лучше отдать такое предприятие какому-нибудь Ходорковскому - появится настоящий хозяин, будет и зарплату платить, и государству какие-то налоги достанутся… Тут Чубайс совершенно прав, возразить ему нечего - в криминальном государстве это самый лучший выход из положения.
Еще Чубайсу делают такой упрек: допустим, к 1995 году наши олигархи еще наворовали мало - и у них не было миллиардов, чтобы заплатить настоящую цену. Но кто же мешал продать все иностранному капиталу - государственная казна сразу бы наполнилась через край! Наша точка зрения: Чубайс поступил правильно, что не продал нефтяные компании иностранцам. Дело тут не в "патриотизме" - применительно к бандитскому государству этот термин большого смысла не имеет. Просто в середине 90-х годов народу России все равно бы не досталось ни копейки - все бы сожрали "голодные волки" из кремлевской мафии. Вся выручка от продажи в тот же день отправилась бы на частные счета куда-нибудь в Австралию…
Интереснее другой вопрос: почему наша правящая верхушка отказалась от такого прибыльного для нее варианта и предпочла раздать самые прибыльные предприятия своим олигархам практически даром?
Что значит правильно поставить вопрос - ответ всплывет сам собой. Разумеется, никто не раздает бесплатно имущество стоимостью в десятки миллиардов долларов. Все наши "олигархи" не являются на самом деле собственниками якобы приватизированных ими предприятий. Они только получили их в аренду от "кремлевской мафии". Лично в свои руки эти олигархи вряд ли получают больше 10 процентов прибыли, все остальное идет в общак мафии. Т.е. они не более, как высокооплачиваемые менеджеры у настоящих хозяев - и это в лучшем случае. А в худшем - они просто подставные лица и в действительности ничем не управляют. Есть и такие подозрения у аналитиков относительно некоторых "олигархов"…
Когда Гусинский и Ходорковский вообразили себя реальными олигархами, кремлевская мафия указала им, где их настоящее место (грубо говоря, "возле параши")… Одному Березовскому удалось обвести наших чекистов вокруг пальца и сбежать в Лондон со своими капиталами.
Олигархи
Присмотримся поближе к этой разновидности правящей элиты. Об олигархах имеется много самой разной информации в Интернете. Нас больше интересуют их связи с чекистской мафией и прочее в том же духе (об их любимых блюдах прочитаете где-нибудь в другом месте).
За основу взят список 100 самых богатых людей России из журнала "Форбз" (данные на апрель 2003 года). Некоторые журналисты считают, что аналитика Пола Хлебникова убили за обнародование именно этого списка.
1. ХОДОРКОВСКИЙ Михаил Борисович. Личное состояние - 15 миллиардов долларов (формально у него пока эти деньги не отобрали). Москвич, окончил МХТИ в 1986 году и занялся комсомольской работой. Был заместителем секретаря Фрунзенского райкома (1986 - 1987 гг.). На базе этого райкома и занялся бизнесом - в конце 1987 года вместе с другими "комсомольцами" создал объединение МЕНАТЕП. В конце 1989 года были организованы дочерние фирмы в Гибралтаре и в Будапеште. В 1990 году появилось представительство МЕНАТЕП в Париже. Комсомол в те годы был "кузницей кадров" для КГБ - половина чекистов поступала в органы из структур ВЛКСМ. А деятельность МЕНАТЕПа в советское время за границей однозначно свидетельствует о связях Ходорковского с внешней разведкой. Конкретно, с 5 Отделом ПГУ КГБ (Южная Европа). Это не "европейская мафия", ее тогда как самостоятельного образования еще не было - обычная "азиатская мафия" московского разлива…
В 1993 году Ходорковский некоторое время был заместителем министра топлива и энергетики. В первые годы банк МЕНАТЕП занимался обычным "бизнесом" - кормился возле бюджета ("чернобыльский фонд", "северный завоз" и тому подобное). Потом Ходорковский переключился на промышленность: начал скупать предприятия. В конце 1995 года МЕНАТЕП на "залоговом аукционе" приобрел государственную компанию ЮКОС (45% акций за 159 миллионов долларов). Как известно, реальная цена этой компании примерно в 100 раз больше. Сейчас вся либеральная общественность возмущается, что Кремль хочет выкупить часть этой компании за каких-то жалких 4 миллиарда долларов…
Лично нам Ходорковский скорее симпатичен, особенно на фоне многих других мерзавцев из списка "100 богачей". Сейчас Ходорковский страдает не за свое темное прошлое, а за попытку стать порядочным человеком и уважать самого себя.
2. АБРАМОВИЧ Роман Аркадьевич. Состояние - 12.5 миллиардов долларов.
Считается, что первыми успехами в нефтяном бизнесе Абрамович обязан своим знакомством во время учебы в институте с Андреем Городиловым, сыном президента госкомпании "Сибнефть". Летом 1992 года Абрамовича едва не посадили за кражу состава с дизельным топливом - 5000 тонн исчезли в неизвестном направлении… Уже и ордер на арест выписали, но как-то обошлось (уголовное дело формально еще не закрыто). На почве этого нефтяного "бизнеса" Абрамович познакомился с Березовским - и стал его верным соратником (пока не разбогател). Березовский ввел Абрамовича в Кремль - тот крепко подружился с Татьяной Дьяченко и стал "кассиром" семьи Ельцина…
В декабре 1995 года Абрамович вместе с Березовским участвовал в приватизации "Сибнефти" - 51% акций был куплен за 100 миллионов долларов. Та же история - реальная цена компании в 100 раз больше. Сейчас Абрамовичу принадлежит не менее 36% акций "Сибнефти". В конце 90-х годов "семейная группировка" раскололась. Аналитики считают, что при этом Березовский сохранил контроль над ФСБ (Путин) и МВД (Рушайло). А под контролем Абрамовича оказалось правительство (первый вице-премьер Аксененко и некоторые министры).
Что было дальше, все знают. Сейчас положение у Абрамовича довольно неопределенное. Нашумевшая покупка футбольной команды "Челси" - это, видимо, перемещение части капитала за границу и подготовка бегства в Лондон.
3. ВЕКСЕЛЬБЕРГ Виктор Феликсович. Состояние - 5.9 миллиардов долларов (в два раза беднее Абрамовича). До 1990 года работал обычным инженером в ОКБ по нефтяному оборудованию. А в 1991 году основал фирму "Ренова" и стал олигархом. За какие заслуги, нам неизвестно (может быть, помогло отчество?). В 1996 году Вексельберг начал покупать алюминиевые заводы и основал фирму СУАЛ (5 заводов). Сейчас весь алюминиевый бизнес поделен между Вексельбергом и Дерипаской. В 1997 году Вексельберг занялся еще и нефтью - совместно с Альфа-банком участвовал в приватизации Тюменской Нефтяной Компании. С "альфовцами" у Вексельберга сейчас такая крепкая дружба, что его можно считать полноправным членом этого (как бы помягче выразиться) коллектива…
4. ПРОХОРОВ Михаил Дмитриевич. Состояние - 5.4 миллиарда долларов. Считается полноправным партнером олигарха Потанина из ОНЭКСИМ-банка, хотя известен гораздо меньше. Откуда взялся ОНЭКСИМ, все знают: это приватизированное министерство внешних экономических связей СССР. Одним словом, детище внешней разведки. Прохоров окончил в 1989 году международное отделение МФИ и сразу получил руководящий пост в Международном Банке Экономического Сотрудничества - возглавил там валютный отдел. Неплохое начало в 24 года, видимо у Прохорова были связи в нужном месте. Что было дальше, можно не рассказывать…
5. ПОТАНИН Владимир Николаевич. Состояние - 5.4 миллиарда долларов. Отец Потанина был торгпредом в Новой Зеландии. Дальше все ясно: в 1983 году Потанин окончил МГИМО и тоже стал работать во внешней торговле, в объединении "Союзпромэкспорт". В 1990 году Потанин при поддержке замминистра МВЭС Шилина и других чиновников основал собственную фирму "Интеррос" и занялся экспортом сырья. В 1993 году основал ОНЭКСИМ-банк. В августе 1996 года Потанина назначили первым вице-премьером. На этом посту он занимался только тем, что перекачивал деньги из госказны в собственные структуры. Уже в марте 1997 года Потанина выгнали из правительства и он вернулся в свой бизнес (собственно, он его и не покидал). "Залоговые аукционы" начались по предложению Потанина - и он отхватил на них больше всех олигархов. В декабре 1995 года ОНЭКСИМ-банк приобрел 51% акций "Норильского никеля" за 170 миллионов долларов (чтобы узнать реальную цену - умножьте на "коэффициент Чубайса", т.е. на 100). Был также куплен контрольный пакет нефтяной компании СИДАНКО и прочее ценное имущество, по таким же ценам. Потанин был любимцем Чубайса, поэтому все самые жирные куски достались ему. Березовский был жестоко оскорблен, когда летом 1997 года 25% акций "Связьинвеста" достались не ему, а Потанину…
6. ФРИДМАН Михаил Маратович. Состояние - 5.2 миллиарда долларов. Хозяин "Альфа-банка". Это пожалуй, самая зловещая фигура среди олигархов. Окончил Московский Институт Стали и Сплавов. Во время учебы Фридман возглавлял так называемую "театральную мафию" студентов, которые промышляли спекуляцией билетов в Большой Театр. Видимо, чекисты прихватили его на валюте - продавал билеты иностранцам (кому еще был нужен Большой Театр?). Поскольку всеми валютными делами занимались чекисты, то все фарцовщики рано или поздно становились их стукачами - или садились на приличный срок… В 1986 году Фридман пошел работать инженером на завод, но ненадолго - скоро разрешили предпринимательскую деятельность. В 1988 году Фридман занялся самым крутым тогда бизнесом - торговлей компьютерами. Поскольку возили их из-за рубежа, значит… правильно, работал под контролем внешней разведки. Но компьютеры - это банальность, тогда такой торговлей занимались многие. Фридман придумал кое-что поинтереснее: организовал торговлю восточными коврами ручной работы! Это не была какая-то одноразовая сделка - сами "альфовцы" свидетельствуют, что коврами они торговали долго и упорно, несколько лет. Подробности этого бизнеса неизвестны. Откуда они возили ковры? В конце 80-х годов и Среднюю Азию, и Кавказ уже охватило "национально-освободительное движение" и начиналась всеобщая резня. Представьте себе картину, как "альфовцы" рискуя жизнью, лазят по кишлакам и аулам в поисках ковров… Другой вариант: ковры возили в Европу с Ближнего Востока. Турция, Иран, Афганистан - везде есть прекрасные ковры! И прочие "сопутствующие товары"…
В 1997 году в комитете Госдумы по безопасности появился отчет, которые составили сотрудники ФСБ (пожелавшие остаться неизвестными). Там утверждалось: 1. "Альфа-банк" был организован КГБ и КПСС. 2. В начале 90-х годов этот банк участвовал в отмывании денег колумбийской наркомафии. Было указано где, когда и с кем из наркобаронов велись переговоры об этих "инвестициях в экономику России". 3. Руководители "Альфа-банка" Фридман и Авен организовали канал по переправке героина из Бирмы через Дальний Восток в Германию, под видом мешков с мукой и сахаром. В 1995 году в Хабаровске были случаи отравления населения таким ворованным "сахаром"…
Депутаты из фракции КПРФ пытались поднять скандал по этому поводу, но для "Альфа-банка" вся эта история закончилась без всякого видимого ущерба. У них был простой ответ: "Предъявите доказательства!" Правильно, в порядочном государстве так и должно быть: нет доказательств - значит, клевета! Но как быть в бандитском государстве, где с такими "доказательствами" на руках и пяти минут не проживешь…
Почему-то ни Ходорковского, ни даже Березовского никто не обвиняет в таких художествах (типа торговли коврами). "Приватизировали" предприятия - это случалось, но героином не торговали! Зато один сейчас в тюрьме, другой числится в розыске - а бывшие руководители "Альфа-банка" Сурков и Абрамов до сих пор занимают высокие посты в Администрации Президента. Их влияние пока только растет, Сурков сейчас считается лидером всей "семейной" группировки.
7. ЛИСИН Владимир Сергеевич. Состояние - 4.8 миллиарда долларов. Сначала работал инженером на заводе в Туле. Потом перешел на Карагандинский металлургический комбинат (1985 - 1991 гг.). Генеральным директором комбината был в эти годы О.Сосковец - Лисин стал его заместителем. Когда Сосковец начал свою "великую битву за алюминий", Лисин стал его главным соратником в этой борьбе (наряду с братьями Черными). В 1992 году Лисин стал председателем совета директоров Саянского алюминиевого завода, потом входил в руководство других предприятий. Когда группировку Коржакова-Сосковца летом 1996 года выгнали из Кремля, эта мафиозная группа утратила свое первенство в металлургии - но окончательно ее растоптать тогда не удалось, поскольку победители скоро передрались между собой. Не пропал и Лисин - в августе 1998 года он стал председателем Новолипецкого металлургического комбината. Где и пребывает по сей день… В 2000 году олигарх Потанин пытался было захватить этот комбинат, но у него ничего не вышло.
8. ДЕРИПАСКА Олег Владимирович. Состояние - 4.5 миллиарда долларов. Выходец из Краснодарского края (между прочим). Дерипаска стал олигархом в 24 года, когда занялся алюминиевым бизнесом в составе команды Сосковца (в 1992 году). Дерипаска развил бурную деятельность, еще когда учился на физфаке МГУ. В 22 года этот студент стал финансовым директором "Военной инвестиционно-торговой компании" - в 1990 году. Есть мнение, что он возглавил эту непростую организацию при содействии КГБ.
В ноябре 1994 года Дерипаска при поддержке Лисина стал генеральным директором Саянского алюминиевого завода. Когда группу Коржакова разгромили, то Дерипаска не растерялся - и перешел в "семейный клан". Вскоре он стал единственным хозяином завода, ограбив при помощи нехитрого приема Льва Черного. Тот пытался с ним судиться, но бесполезно…В июле 1996 года Дерипаска основал компанию "Сибирский алюминий". Потом он договорился с Абрамовичем - и теперь они занимаются алюминиевым бизнесом вместе (компания "Русал"). Дерипаска долго считался женихом дочери Березовского, но в итоге женился на дочери Юмашева (2001год). И теперь он в буквальном смысле стал членом "семьи Ельцина". Но возможно, он все же поторопился с выбором невесты… А если говорить серьезно, то причина успехов в бизнесе Дерипаски давно известна аналитикам: за его спиной стоят серьезные люди с Лубянки. Достаточно сказать, что в руководство "Сибирского алюминия" сейчас входит генерал-полковник В.Печенкин, бывший заместитель директора ФСБ (в 1997 - 2000 годах). Отговорка типа того, что генерал Печенкин только простой охранник ("начальник Службы Безопасности") здесь не проходит - этот генерал раньше занимался такими делами, что алюминиевый бизнес Дерипаски для него все равно, что игра в детской песочнице. Речь идет о знаменитой "урановой сделке" - продаже США ядерных материалов, извлеченных из сокращенных атомных боеголовок. По оценке специалистов, ущерб для России от этой сделки уже превысил триллион долларов - столько не наберется от всех наших олигархов, вместе взятых. Правда, генерал Печенкин участвовал в этой афере не один…
9. МОРДАШЕВ Алексей Александрович. Состояние - 4.5 миллиардов долларов. В 1988 году окончил Ленинградский Инженерно-Экономический Институт. В этом институте Мордашев познакомился с Анатолием Чубайсом, который там преподавал. Мордашев во время учебы участвовал в работе "научного общества", где его ознакомили с работами Е.Гайдара. По окончании института Мордашев начал работать на Череповецком металлургическом комбинате. Видимо, Мордашев правильно усвоил учение Гайдара - уже в 1992 году он стал финансовым директором комбината. Потом он по поручению гендиректора Липухина организовал приватизацию предприятия - и акционировал его так ловко, что стал единственным хозяином комбината. Липухина выгнали за ворота…Это было только начало. С 1996 года Мордашев возглавляет компанию "Северсталь". Этой компании принадлежит множество заводов, шахт, портов и прочего имущества. Несколько настораживает интерес Мордашева к морским перевозкам. Допустим, ему приходится отправлять за границу множество грузов. Но этим занимаются все олигархи - и разве обязательно для этого скупать морские порты по всей стране: в Петербурге, в Таганроге, в Туапсе, на Дальнем Востоке… В руководстве "Северстали" с гордостью заявляют: "мы организовали транспортную цепочку между Юго-Восточной Азией и Европой". Но для чего им могла понадобиться такая "транспортная цепочка" - об этом не говорят. Видимо, интересы Мордашева (или тех людей, которые за ним стоят) уходят далеко за пределы металлургии и машиностроения…
10. АЛЕКПЕРОВ Вагит Юсуфович. Состояние - 3.9 миллиарда долларов. Нефтяник из Азербайджана. В 1990 году стал заместителем министра нефтегазовой промышленности. Т.е. соратник Черномырдина. В конце 1991 года организовал и возглавил нефтяную госкомпанию "Лукойл". В апреле 1993 года "Лукойл" был акционирован. Сейчас самый большой пакет акций - у Алекперова (более 10%). У государства - менее 8%. Такая вот "ползучая приватизация", без всяких там скандальных "аукционов"… Видимо, прав был великий Чубайс - нужны "аукционы"! Так хоть какие-то копейки попадут к государству…
11. ХАН Герман Борисович. Состояние - 2.9 миллиарда долларов. Один из руководителей "Альфа-банка". Учился вместе с Фридманом в Московском Институте Стали и Сплавов. Видимо, "сплавы" в этом учебном заведении еще те были… Хан проявил себя во время приватизации "альфовцами" в 1997 году Тюменской Нефтяной Компании и сейчас входит в руководство ТНК.
12. АБРАМОВ Александр Григорьевич. Состояние - 2.4 миллиарда долларов. Окончил МФТИ в 1982 году. Работал завлабом в Институте высоких температур (1985 - 1992 годы). Самые неожиданные учреждения стали рассадниками олигархов и членов правительства! Одновременно с Абрамовым в ИВТ также работали будущий вице-премьер В. Фортов, вице-президент "Менатепа" В. Дубов и некоторые другие бизнесмены… Видимо, сказалось то обстоятельство, что все такие военные институты были под сильным контролем КГБ. А дружба с чекистами в те годы была главным залогом успехов во всех делах… Абрамов организовал и возглавил "Евразхолдинг" - крупнейшую металлургическую компанию России (3 металлургических комбината и множество заводов). Есть сведения, что "Евразхолдинг" отпочковался от компании TWG братьев Черных - т.е. это осколок от империи Сосковца-Коржакова. Абрамов сейчас сотрудничает с Махмудовым и прочими олигархами из этого клана.
Любопытно, что все три старших вице-президента "Евразхолдинга" - тоже физики, выпускники МФТИ. И только один простой вице-президент О. Аршба - бывший чекист из Москвы. Родом из Абхазии, уволился из ФСБ в 1994 году… Наверное, это их бывший "куратор".
13. БОГДАНОВ Владимир Леонидович. Состояние - 2.2 миллиарда долларов. Нефтяник из Тюмени. Был генеральным директором объединения "Сургутнефтегаз" (1984 -1993 гг.). Потом Богданов вместе с несколькими коллегами приватизировал это госпредприятие: контрольный пакет акций был выкуплен за 74 миллиона долларов. Где они взяли такие деньги, никто не знает (видимо, откладывали из зарплаты)… В любом случае, это была очень выгодная сделка - реальная стоимость "Сургутнефтегаза" в 200 раз больше (15 миллиардов долларов). Богданов с 1996 года связан со структурами Потанина. В левых кругах Богданов считается "патриотом-державником"…
14. ЕВТУШЕНКОВ Владимир Петрович. Состояние - 2.1 миллиарда долларов. По образованию инженер-химик. Стал начальником управления Мосгорисполкома еще до всякой "демократии" - в 1987 году. С 1991 года Евтушенков занимается бизнесом, с 1993 года возглавляет АФК "Система". Миллиардером Евтушенков стал по той причине, что они с мэром Лужковым женаты на сестрах. Правда, Евтушенков был агентом-осведомителем КГБ - он занимался фарцовкой и был завербован одним из райотделов УКГБ Москвы. Об этом он сам признался как-то по пьянке своим друзьям (даже разболтал свой оперативный псевдоним). Но таких стукачей в Москве были тысячи - а олигархами стали только единицы!
15. МАХМУДОВ Искандер Кахрамонович. Состояние - 2.1 миллиарда долларов. Родился в Бухаре. В 1984 году окончил восточный факультет Ташкентского Университета (арабское отделение). До 1986 года работал переводчиком в группе военных специалистов в Ливии, затем при Генеральном штабе Ирака (1986 - 1988 гг.). Т.е. Махмудов - агент внешней разведки. В 1988 году Махмудов занялся экспортом хлопка в госкомпании "Узбекинторг" - и на этой работе познакомился с ташкентскими дельцами братьями Черными. В 1989 году Махмудов перебрался в Москву и начал вместе с ними заниматься алюминиевым бизнесом. В 1998 году Махмудов при поддержке Михаила Черного создал Уральскую Горно-Металлургическую Компанию (7 крупных и множество мелких заводов Урала). На долю этой компании приходится сейчас 40% производства меди в России. Махмудов входит в "семейную" группировку - среди его друзей Дерипаска, Абрамов, Мамут и прочие олигархи.
16. Авен Петр Олегович. Состояние - 2.1 миллиарда долларов. Президент "Альфа-банка". Был министром внешнеэкономических связей в правительстве Гайдара (1992 год). Авен - из команды "молодых экономистов", т.е. гайдаровцев. В 1977 году окончил экономический факультет МГУ, потом там же закончил аспирантуру. В 1981 году стал сотрудником ВНИИ Системных Исследований. В 1989 - 1991 годах работал в Австрии, в Международном Институте Прикладного Системного Анализа (МИПСА).
Это учреждение заслуживает отдельного разговора. МИПСА был основан в 1972 году, по решению международного Римского клуба. Австрийское правительство предложило разместить его в загородном дворце под Веной. А в 1976 году в Москве появился ВНИИ Системных Исследований - как филиал этого международного института. Возглавил ВНИИСИ и руководил им 17 лет академик Д. Гвишиани, зять Косыгина.
На днях нам попался в Интернете очень интересный материал: в феврале 2002 года в газете "Стрингер" появилось интервью с Вячеславом Сергеевичем К., который 20 лет прослужил во внешней разведке, потом 10 лет проработал в крупном бизнесе. Жаль, что все это говорит аноним - но если в таких случаях называют фамилию и звание, то только "вешают лапшу на уши".
Вот суть этого сообщения: в конце 70-х годов экономика страны "провалилась в кризис". Председатель КГБ Андропов пришел тогда к выводу, что необходима экономическая реформа. Для этого нужны были специалисты по рыночной экономике - их в СССР тогда не было и даже готовить их было негде (такая деятельность у нас считалась "антисоветской"). Андропов решил привлечь к обучению "молодых экономистов" буржуазных ученых - и обучать эту молодежь за пределами СССР. Причем с самого начала собирались готовить не просто теоретиков, а будущих руководителей народного хозяйства! В Советском Союзе чекисты занимались этой подпольной деятельностью под "крышей" Госстроя, а за границей обучающим центром стал МИПСА в Австрии. Естественно, курировала этот проект внешняя разведка… Вячеслав Сергеевич был одним из таких "кураторов" от разведки.
Порядок был такой: в Вене проходили ежеквартальные семинары, куда приезжали молодые "стажеры" и их "кураторы" от КГБ. Вячеслав Сергеевич считает, что среди западных специалистов половину составляли агенты ЦРУ. Чтобы уберечь молодежь от их происков, наши чекисты каждый день после занятий проводили свой "семинар", где подробно разбирали и критиковали все доводы буржуазных экономистов.
Группа этих "стажеров" была небольшая - "два десятка человек". Поскольку готовилась будущая правящая элита, отбор в эту группу был очень строгий и окончательное решение по каждой кандидатуре принимал сам Андропов. Даже просматривал иногда материалы скрытой съемки, если возникали какие-то сомнения…Кроме умственных способностей, от кандидатов также требовалась высокая степень управляемости - чтобы чекисты смогли ими манипулировать при любых условиях, даже если "советская власть" рухнет.
Во время обучения больше половины группы отсеялись. Некоторые ушли сами, поскольку не захотели быть "живыми марионетками"…
После смерти Андропова этот проект был продолжен. В группу поступили новые "стажеры" - например, Гайдар. Вячеслав Сергеевич считает, что Гайдара Андропов бы не взял - из-за мягкого характера. Здесь наш чекист что-то путает: Гайдар поступил в Институт Системных Исследований в 1980 году. Возможно, это была только промежуточная ступень - а "избранными" считались только те, кого отправляли на стажировку в Вену. В интервью названы только три фамилии этих счастливцев: Авен, Чубайс, Гайдар. Мы можем предложить в этот список олигарха Мордашева - в его биографии написано: "в 1990 году был на стажировке в Австрии". Больше никаких подробностей, но можно догадаться, где он "стажировался"…
Что касается "проекта Андропова", то наш чекист открыто признает: этот процесс вышел из под контроля КГБ и дальше развивался по собственным законам. Чекисты не ожидали, что все кончится полным развалом и тотальным грабежом.
Вернемся к нашему "террариуму".
17. ЦВЕТКОВ Николай Александрович. Состояние - 2 миллиарда долларов. Наглядный пример, что и военнослужащий может чего-то добиться в нашей жизни. Если, конечно, он был летчиком и когда-то воевал в Афганистане. Цветков служил в ВВС до 1992 года. Последнее место службы - военный институт в Москве. С 1993 года Цветков занимается нефтяным бизнесом, в структурах компании "Лукойл". С 1997 года он возглавляет частную компанию "НИКойл", но остается в дружеских отношениях с "Лукойлом" Алекперова… "Азиатская мафия" доверила Цветкову важный пост - он сейчас также является председателем совета директоров Новороссийского торгового порта (с июня 1999 года).
18. НЕВЗЛИН Леонид Борисович. Состояние 2 миллиарда долларов. По образованию нефтяник, в 1981 году закончил МИНГП. Сначала работал в объединении "Зарубежгеология" (1981 - 1987 гг.). В 1987 году познакомился с Ходорковским и начал заниматься бизнесом в его комсомольских структурах. Т.е. можно констатировать, что у МЕНАТЕПа с самого начала был выход на внешнюю разведку через "зарубежного геолога" Невзлина. Сейчас Невзлин скрывается в Израиле (с лета 2003 года). Генпрокуратура объявила его в розыск, вместе с другими владельцами компании ЮКОС.
Остановимся пока на уровне в 2 миллиарда долларов.





26.10.2004







ЧАСТЬ 12




Олигархи - продолжение.
Продолжим наш реестр олигархов.
19. КУЗЬМИЧЕВ Алексей Викторович. Состояние - 1.9 миллиарда долларов. Один из руководителей структур Альфа-банка. С ним все просто - учился вместе с Фридманом в Московском Институте Стали и Сплавов. Сейчас возглавляет компанию Crown Resources AG.
20. БРУДНО Михаил. Состояние - 1.8 миллиарда долларов. Один из руководителей ЮКОСа. Попал в МЕНАТЕП Ходорковского в конце 80-х годов якобы случайно, как программист. Сейчас скрывается за границей.
21. ДУБОВ Владимир Матвеевич. Состояние - 1.8 миллиарда долларов. Тоже из ЮКОСа. Окончил химфак МГУ и работал в Институте Высоких Температур (1979 - 1989 гг.). С 1989 года работал в банке МЕНАТЕП. Сейчас находится в розыске, где-то скрывается.
22. ЛЕБЕДЕВ Платон Леонидович. Состояние 1.8 миллиарда долларов. Из ЮКОСа, был арестован самым первым (в июле 2003 года). Окончил МИНХ, работал в объединении "Зарубежгеология", как и Невзлин. В банке МЕНАТЕП с 1990 года.
23. ШАХНОВСКИЙ Василий Савельевич. Состояние - 1.8 миллиарда долларов. Из ЮКОСа. Окончил МИЭМ, работал в Институте Атомной Энергии (1979 - 1989). В 1990 году перешел в управление делами Моссовета. Затем возглавил управление делами московской мэрии (1991 - 1997). В сентябре 1997 года Шахновский ушел из правительства Москвы и начал работать в ЮКОСе. Такие переходы из одного клана в другой случались, тем более что МЕНАТЕП одно время был тесно связан с группировкой Лужкова. Поскольку Шахновский был в ЮКОСе новичком, он отделался легким испугом - получил всего один год тюрьмы и был тут же помилован за "активную помощь следствию".
24. ФЕДУН Леонид Аркадьевич. Состояние - 1.7 миллиарда долларов. Вице-президент нефтяной компании "ЛУКойл". Первый раз встречается такой феномен: бывший военнослужащий, притом не имел никакого отношения к авиации - но все же чего-то добился! Возможно, Федуну как-то помогло то обстоятельство, что он окончил военное училище в Ростове - регион Северного Кавказа сыграл особую роль в истории нашей демократии. Училище, правда, было ракетных войск. Но Федуну удалось бросить этот бесперспективный род войск - и он сумел устроиться преподавателем марксизма-ленинизма в Военно-Политической Академии (1984 - 1992 гг.). С этим солидным идейно-теоретическим багажом Федун начал в 1992 году заниматься нефтяным бизнесом. И уже в 1994 году стал вице-президентом в компании Алекперова.
25. ЛЕБЕДЕВ Александр Евгеньевич. Состояние - 1.4 миллиарда долларов. Мы о нем уже писали, напомним кратко: в 1982 году Лебедев окончил экономический факультет МГИМО и поступил во внешнюю разведку КГБ. Шпионил в Англии (1987 - 1992 гг.). На этом основании мы записали его в "европейскую мафию" внешней разведки. Это ошибка - должны извиниться перед Лебедевым. В те годы такой мафии еще не было, а в Англии действовал филиал единой "азиатской мафии". Когда Лебедев занялся бизнесом и организовал "Национальный резервный банк", то он сначала был крепко связан с "Газпромом", т.е. с империей Черномырдина - которого к "европейцам" причислить никак нельзя… Что же касается разного рода хищений и афер, связанных с "Национальным резервным банком", то мы их второй раз перечислять не будем - это займет много места.
26. РАШНИКОВ Виктор Филиппович. Состояние - 1.3 миллиарда долларов. Всю жизнь проработал на Магнитогорском металлургическом комбинате - с 1967 года. В 1991 году стал первым заместителем гендиректора. В 1997 году был назначен генеральным директором комбината. Дальнейшее уже было делом техники - любой директор при желании тогда мог "приватизировать" свой завод. Правда, Рашникову пришлось выдержать нелегкую борьбу с олигархом Махмудовым, у которого были свои виды на Магнитогорский комбинат. Союзником Рашникова в этой борьбе стал вице-премьер Христенко из "семейного клана" (Христенко родом из Челябинской области).
27. ДАВИДОВИЧ Давид Львович. Состояние - 1.3 миллиарда долларов. Из "Сибнефти" Абрамовича. Загадочная личность. С 1991 года Давидович работал в представительстве компании "Руником" в Швейцарии, потом в России. С 1997 года работает на Абрамовича, выполняет "самые щекотливые поручения". Затрудняемся как-то расшифровать это выражение из биографии Давидовича. Какие могут быть "щекотливые поручения" в российском бизнесе, который весь построен на воровстве и грабеже? "Мокрые дела", наркотики?
28. ВЯХИРЕВ Рем Иванович. Состояние - 1.3 миллиарда долларов. Из "Газпрома", т.е. "человек Черномырдина". С 1986 года был первым заместителем Черномырдина в министерстве нефтегазовой промышленности. В декабре 1992 года, когда Черномырдин стал премьер-министром, Вяхирев возглавил "Газпром". В 2002 году власть над "Газпромом" захватили "питерские", Вяхиреву пришлось уйти. Но "трудовые сбережения" у него остались…
29. ШЕРЕМЕТ Вячеслав Васильевич. Состояние - 1.2 миллиарда долларов. Из "Газпрома". Человек Черномырдина, знаком с ним лет 40. Шеремет тоже из Оренбургской области, вместе с Черномырдиным чередовал работу на производстве и в партийном аппарате. С 1989 года - заместитель председателя правления "Газпрома". В июле 2001 года Шеремет стал председателем совета директоров СИБУРа. Как известно, такие дочерние фирмы создавались вокруг госпредприятий, чтобы их было легче разворовывать. Но руководителям СИБУРа не повезло - власть в "Газпроме" переменилась, поэтому их арестовали (в январе 2002 года). Правда, Шеремета уже через три дня выпустили. А вот Голдовскому пришлось отсидеть в Бутырской тюрьме 9 месяцев, пока он не отдал новому руководству "Газпрома" все украденные акции… Голдовский вылетел из числа олигархов, поэтому скажем о нем здесь: Голдовский Яков Игоревич - из Ташкента, в конце 80-х годов начал заниматься бизнесом в совместном предприятии "Колумб". Эта "панамская" фирма, которую организовали итальянцы болгарского происхождения, в действительности принадлежала другому дельцу из Ташкента - Михаилу Черному. В 1998 году Голдовский приватизировал СИБУР, на деньги, которые одолжил у "Газпрома". В 2002 году Голдовского арестовали, но формально не за аферы в "Газпроме", а по другим делам (за кражу 46 миллионов долларов у нефтяной госкомпании "Роспром"). "Дело Голдовского" интересно тем, что проливает некоторый свет на связи группировки Черномырдина.
30. МЕЛЬНИЧЕНКО Андрей Игоревич. Состояние - 1.2 миллиарда долларов. Бизнесом начал заниматься в 1991 году, еще когда учился на физфаке МГУ (валютными операциями). В 1993 году Мельниченко основал фирму МДМ (Московский Деловой Мир) - в возрасте 21 год. Аналитики считают, что деньги на это дело дал соратник Березовского олигарх Смоленский. Приведем один интересный эпизод из жизни Мельниченко: в 1997 году в Москве была арестована в полном составе фирма "Шерхан" - 11 сотрудников. Эта "фирма", организованная гражданином Афганистана, занималась наркоторговлей в Москве - и каждый день эта банда сдавала выручку на хранение в банк МДМ…В середине 90-х годов Мельниченко познакомился с Мамутом, потом с Дерипаской и Абрамовичем - и теперь занимается бизнесом совместно с ними. С 2001 года группа МДМ скупает угледобывающие предприятия России (уже скупила около 40 % всей добычи угля).
31. ПОПОВ Сергей Викторович. Состояние - 1.2 миллиарда долларов. Из группы МДМ. Окончил Уральский Политехнический Институт и в 23 года стал олигархом. Это все, что о нем известно.
32. ЗЮЗИН Игорь. Состояние - 1.1 миллиардов долларов. Горный инженер по профессии. В 1990 году Зюзин стал замдиректора по коммерческой части на одной из шахт Кемеровской области. Потом занялся "приватизацией" угольных шахт и стал хозяином компании "Южный Кузбасс". С 2001 года Зюзин начал покупать металлургические предприятия. В 2003 году он основал Стальную Группу МЕЧЕЛ, куда входят не только российские заводы, но даже предприятия в Хорватии и Румынии. Заодно Зюзин купил и порт Посьет на Дальнем Востоке. Любят почему-то наши олигархи создавать такие "транспортные цепочки" из Азии в Европу!
33. ГОРОДИЛОВ Андрей Викторович. Состояние - 1.1 миллиарда долларов. Из "Сибнефти" Абрамовича. Отец Городилова был генеральным директором объединения "Ноябрьскнефтегаз"(1981 - 1995 гг.). На основе этой фирмы была создана госкомпания "Сибнефть". Городилов познакомился с Абрамовичем во время учебы - и помог ему сделать первые шаги в нефтяном бизнесе. Сейчас Городилов работает первым заместителем губернатора Чукотки. А поскольку губернатор Абрамович в тех местах бывает редко, то всем распоряжается его заместитель.
34. ОЙФ Валерий Александрович. Состояние - 1.1 миллиарда долларов. Из "Сибнефти". По профессии нефтяник, в 1991 году занялся бизнесом. Как стал олигархом, неизвестно.
35. БАТУРИНА Елена Николаевна. Состояние - 1.1 миллиарда долларов. Тут все ясно: жена мэра Москвы Лужкова. Хозяйка фирмы "Интеко", которой принадлежат заводы, гостиницы, поместья и прочее добро в разных местах. В приличном государстве это милое семейство арестовали бы на первом миллионе долларов. Мэры-миллиардеры не редкость и на Западе, но там они сначала богатеют - а потом уже становятся мэрами и распоряжаются городским бюджетом…
36. УСМАНОВ Алишер Бурханович. Состояние - 1 миллиард долларов. Отец был прокурором Ташкента. Что это такое, объяснять не нужно: Усманов просто родился в "азиатской мафии"…В 1976 году окончил МГИМО. Работал в ЦК ВЛКСМ Узбекистана, был генеральным директором Внешнеэкономической ассоциации Советского Комитета Защиты Мира. Под такими бредовыми названиями обычно скрывалась внешняя разведка. В августе 1980 года Усманов был осужден военным трибуналом вместе со своим приятелем, чекистом Насымовым, сыном заместителя председателя КГБ Узбекистана - за вымогательство и изнасилование. Видимо, кому-то понадобилось убрать их отцов - обоих сняли с работы. То, что Усманова осудил военный трибунал - означает одно: он не был гражданским лицом. Т.е. был офицером внешней разведки. Усманов получил 8 лет, но вышел досрочно - в 1986 году. И занялся интересным бизнесом: организовал фирму "Ассоциация 8-й день" - охота на Памире для иностранных туристов. Тут надо пояснить: на Памире тогда был самый дешевый героин в мире, поэтому туда стремились попасть "туристы" со всего мира… В начале 90-х годов Усманов перебрался в Москву. Организовал заводик по производству полиэтиленовых пакетов и основал "Первый Русский Независимый Банк". В апреле 1993 года Усманов стал соучредителем МАПО-банка. Это был уникальный банк - в нем был представлен полный набор "азиатской мафии".
А именно:
1. Среди учредителей было несколько генералов из Службы Внешней Разведки: Щербаков, Рябихин, Гореловский. СВР держала в МАПО-банке свои счета.
2. Возглавил банк Е.Ананьев из 6 Управления КГБ ("экономическая безопасность").
3. МАПО-банк был тесно связан с двумя бандами уголовников: узбекской группировкой (Гафур) и солнцевской (Михась).
4. По мнению аналитиков, этот банк входил в зону влияния группировки Сосковца-Коржакова.
МАПО-банк давно обанкротился и ликвидирован. Но Усманов задолго до этого переключился на промышленность. С ноября 1998 года Усманов был первым заместителем гендиректора компании "Газпроминвестхолдинг". Это дочерняя фирма "Газпрома". В феврале 2000 года Усманов стал гендиректором "Газпроминвеста". В 2002 году всех людей Черномырдина из "Газпрома" выкинули. Но Усманову как-то удалось найти общий язык и с новым руководством "Газпрома"…
Итого мы имеем 36 миллиардеров. Ниже 1 миллиарда долларов спускаться не имеет большого смысла. И так понятно, что собой представляли остальные 64 "богача" из списка "Форбз". Сделаем для них только самый общий обзор. Во-первых, бросается в глаза обилие провинциалов. Коренных москвичей лишь около десятка. Зато многие из 64 олигархов родились в азиатской части СССР: трое из Дагестана, двое из Узбекистана, двое из Казахстана, из Адыгеи, из Грузии, из Якутии, двое из Азербайджана, двое из Башкирии, из Туркмении… Мы не собираемся здесь разводить патриотическое нытье о засилии "инородцев", а просто указываем на "азиатские корни" нашей правящей мафии. Родом из Туркмении, кстати, русский по национальности олигарх. Есть и другие такие же русские "азиаты"…
Во-вторых, основная масса олигархов входит в ту или иную группировку, самостоятельных среди них буквально единицы (скорее это наша недоработка - не смогли вычислить их связи). Основная разновидность таких самостоятельных "богачей" - директора госпредприятий, которые удачно "приватизировали" вверенное им народное достояние. Другая разновидность: никому не известные мелкие торговцы, которые внезапно разбогатели на пустом месте - и стали владельцами торговой сети из сотни магазинов по всей стране и за рубежом. Видимо, таким образом отмываются доходы мафии от наркоторговли или чего-нибудь в этом же роде. В Интернете есть интервью с такими "олигархами": "Как Вы разбогатели?" И тот в ответ нагло врет - как он сначала снял угол в одном магазине и начал свою торговлю… Он бы еще рассказал, что начал свой бизнес с собирания пустых бутылок - и так постепенно стал владельцем состояния в 600 миллионов долларов.
Еще одно важное замечание: весь список "богачей" переполняют "семейные" олигархи всех разновидностей, "лужковцы" и прочие "азиаты". "Питерских" очень мало и они находятся в нижней половине перечня. Самый богатый "питерский" олигарх Пугачев из Межпромбанка - всего лишь на 55 месте, с жалкими 450 миллионов долларов… Это притом, что у "питерской группировки" давно и пост президента, и ФСБ, и МВД, и СВР! Аналитики с тревогой отмечают это резкое противоречие между растущей силой "питерской группировки" и ее нищетой, если можно так выразиться. Все ждут, когда же начнется Черный Передел… Видимо, отмена губернаторских выборов и есть последнее приготовление к этому "ВЕЛИКОМУ ПЕРЕДЕЛУ". Чтобы держать народ в рабстве, особой "вертикали" для кремлевской мафии не требуется, она здесь явно избыточна. Зато эта "властная вертикаль" очень пригодится "питерской группировке", чтобы прибрать в свои руки нефтяные компании и алюминиевые заводы…
Вернемся к истории нашей "демократии". Мы остановились на залоговых аукционах конца 1995 года. Перейдем теперь к президентским выборам 1996 года и разгрому "банды Коржакова".
Жаркое лето 1996 года
Эти два события - перевыборы президента Ельцина и свержение генерала Коржакова произошли одновременно, что вряд ли является совпадением.
"Первый звонок" для генерала Коржакова прозвучал еще в январе 1996 года. Борис Березовский, который, согласно воспоминаниям Коржакова, раньше уговаривал его ликвидировать Гусинского - вдруг выдвинул новую идею: c Гусинским нужно срочно помириться! Вообще, всем нужно сплотиться и жить дружно - иначе президентом станет Зюганов и посадит всех…
И Березовский, действительно, объединил всех олигархов, включая группировки Лужкова и Чубайса, вокруг общего дела по проталкиванию президента Ельцина на второй срок. У Коржакова была другая идея: сначала передавить всех недовольных ельцинской "демократией", а потом уже назначить выборы. Этот вариант был правящей верхушкой отвергнут, по ряду причин. И хотя Коржаков остался во главе кремлевской "семьи", а Сосковец возглавил избирательный штаб Ельцина - все равно их авторитет сильно пострадал… Реально руководить избирательной компанией стал неофициальный "штаб" Чубайса и Березовского.
Отвлечемся от президентских выборов и сделаем небольшое лирическое отступление. Есть такая классическая модель: "драка скорпионов в банке". Настоящие скорпионы в таких случаях рвут друг друга на части совершенно хаотично, без всякой системы. Совсем другое дело - "политические скорпионы", т.е. разумные существа. Политики всегда в таких случаях объединяются в группировки. Обычно они предпочитают нападать всем скопом на одного. И не всегда такой жертвой становится самый слабый - часто все сплачиваются против самого сильного "скорпиона", поскольку он самый опасный…
По такой схеме образовался "единый фронт" против генерала Коржакова. Потом самым сильным стал Березовский - и его тоже сожрали…
Мы не станем подробно разбирать президентскую кампанию 1996 года, поскольку о ней все знают. Что же касается заговора против генерала Коржакова, то его поймали на элементарной провокации. Сначала Коржаков получил от Ельцина строгое указание: надо пресечь разворовывание денег, предназначенных на выборы! Воровство в избирательном штабе, было действительно, громадное… Но стоило Коржакову поймать за руку двух деятелей со знаменитой коробкой из под ксерокса, как вся "демократия" ударила в набат и подняла страшный шум: Коржаков хочет оставить избирательный штаб без "черного нала" и тем самым сорвать перевыборы президента Ельцина!
Группировке Березовского-Чубайса удалось перехватить "рычаги управления" президентом: когда Ельцина поставили перед выбором между верным телохранителем и дочкой - он выбрал свою любимую дочь… Так произошло "низвержение в бездну" генерала Коржакова.
Летом 1996 года произошел настоящий государственный переворот и кадровая революция. Коржакова не просто прогнали с поста начальника Службы Безопасности Президента. Эту спецслужбу фактически ликвидировали: теперь СБП стала заниматься только охраной президента и перестала быть второй тайной полицией.
Барсукова сняли с председателей ФСБ - назначили Николая Ковалева. Вместо Лобова Секретарем Совета Безопасности стал генерал Лебедь. Министром обороны вместо Грачева по настоянию Лебедя назначили генерала Родионова. Руководителем Администрации Президента стал Чубайс, вместо Н. Егорова… Легче перечислить тех деятелей высокого ранга, которые остались на своем месте. Их всего двое: премьер Черномырдин и министр внутренних дел Куликов. Даже во время мятежа октября 1993 года кадровая перетряска была не такая огромная.
Вот эти новые кадры:
ЛЕБЕДЬ Александр Иванович. Уроженец Новочеркасска (Ростовская область). Командовал батальоном ВДВ в Афганистане в 1981 - 1982 гг. В конце 80-х годов командовал десантной дивизией, действующей в "горячих точках" Кавказа - участник "событий" в Тбилиси, в Баку и т.д. "Человек Березовского", по мнению аналитиков. Был Секретарем Совета Безопасности с 18 июня по октябрь 1996 года. Когда он заключил мир и покончил с войной в Чечне, то стал больше не нужен Кремлю и его сняли. В мае 1998 года Лебедь был избран губернатором Красноярского края и представлял интересы "семейного клана" в борьбе за Красноярский алюминиевый завод.
РОДИОНОВ Игорь Николаевич. Бывший командующий 40 Армией в Афганистане (1985 - 1986 гг.). Командовал Закавказским Военным Округом (май 1988 - июль 1989 гг.). Был снят после известных событий в Тбилиси. Всю вину за массовое убийство в апреле 1989 года тогда свалили на генерала Родионова. Министром обороны Родионов был с 17 июля 1996 по май 1997 года.
КОВАЛЕВ Николай Дмитриевич. Служил в УКГБ Москвы с 1974 года. Два года воевал в Афганистане. С октября 1994 года - заместитель директора ФСК. С 20 июня 1996 до 25 июля 1998 года Ковалев был директором ФСБ. После отставки устроился работать в АФК "Система". Т.е. Ковалев - "человек Лужкова". Была нашумевшая иcтория в 1998 году, когда Березовский обвинил Ковалева в организации покушения на него…
Теперь перейдем к нынешнему варианту ЦК КПСС, т.е. к Администрации Президента.
Администрация Президента при Чубайсе
Чубайса назначили руководителем АП и первым помощником президента Ельцина 15 июля 1996 года. Бывший руководитель Н. Егоров вернулся к себе в Краснодарский край, а первого помощника Илюшина перевели в Правительство.
Учитывая состояние здоровья Ельцина после выборов - Чубайс стал как бы регентом возле недееспособного Президента. Т.е. как бы правителем России! Ельцин уже мало что соображал и мог только с трудом вывести свою подпись на бумаге. Есть сведения, будто Чубайс даже с этой стороны подстраховался и издал распоряжение: без его визы считать документы, подписанные Ельциным, недействительными…
Казалось бы, Чубайс должен был ликовать, получив такое назначение. В январе 1996 года Ельцин демонстративно выгнал его из Правительства - идти с таким вице-премьером на выборы было немыслимо. А ведь у Чубайса ярко выраженные качества лидера, власть для него гораздо важнее, чем деньги и прочее. Летом 1996 года Чубайса назначили "руководителем президента Ельцина", как в шутку называли тогда этот пост. Есть свидетельства соратников - почему-то это назначение мало обрадовало Чубайса. Сам Чубайс объяснял отсутствие восторгов тем, что он будто бы хотел заняться частным бизнесом и укрепить свое материальное благосостояние. Видите ли, Чубайс стеснялся воровать открыто, занимая государственный пост - он чувствовал на себе взгляды миллионов россиян и ему было не по себе. Чубайс старался доказать, что "приватизацией" он занимался совершенно бескорыстно, из идейных побуждений. Были у него тогда такие комплексы, это сейчас он немного пообвык… Но скорее всего, это была не главная причина меланхолии. Более правдоподобно другое объяснение: Чубайс все же по натуре "технократ", дворцовые интриги не в его вкусе.
Мы можем предложить свою гипотезу: чем более высокий пост занимают чубайсы, тем меньше у них реальная власть - потому что на самом деле они работают под контролем мафии! Кандидатов на роль такого "кукловода" возле Чубайса хватает. Например, два бывших офицера внешней разведки КГБ, "доверенные лица для особых поручений" - Игорь Корнеев и Аркадий Евстафьев. Есть и другие чекисты в окружении Чубайса…
Доказать эту гипотезу трудно. Зато опровергнуть очень легко: пусть кто-нибудь приведет пример, как Чубайс сам принял решение по какому-нибудь важному, неожиданно возникшему вопросу - и притом никуда не звонил и не выходил…
Перейдем к кадровым перестановкам в Администрации Президента. Начнем с заместителей руководителя АП.
КАЗАКОВ Александр Иванович. Первый заместитель руководителя АП с 19 июля 1996 года по 14 ноября 1997 года. По образованию экономист, окончил МИЭИ. Занимался мелкой партийной работой в Москве (1976 - 1984 гг.). Потом работал в Госкомитете по науке. В 1993 году Казакова назначили на пост заместителя председателя Госкомимущества. В январе 1996 года Казаков сменил Чубайса на посту вице-премьера. Казалось бы, все ясно - "человек Чубайса"! Но все же остаются некоторые сомнения - не приставил ли Казакова к нему "cемейный клан": биография Казакова не совсем типична для "молодого экономиста".
БОЙКО Максим Владимирович. Заместитель руководителя АП по политическим партиям и общественным организациям с августа 1996 по август 1997 года. Родился в Москве, но в начале 70-х годов выехал вместе с родителями в США. В возрасте 16 лет Бойко вернулся в СССР, оставив родителей в Америке. Окончил МФТИ, но диссертацию защитил по экономике и в 1985 году начал работать в ИМЭМО. Этот институт занимался международными вопросами и славился своими тесными связями с КГБ. В 1992 году Бойко начал работать в Госкомимуществе. В 1993 году он возглавил Российский Центр Приватизации. Бойко тоже считается "человеком Чубайса". Знаменитую книгу по "истории приватизации в России" написали эти трое друзей вместе - Чубайс, Казаков и Бойко. Был скандал по поводу того, что одна западная фирма, которая занималась бизнесом в России, в 1997 году заплатила им за эту "книгу" громадный гонорар, притом авансом. Конечно, если бы они написали там всю правду, такой книге цены бы не было. Но если платят по 100 тысяч долларов на брата за какую-то пропагандистскую туфту, то это неприкрытая взятка… Несмотря на эти совместные похождения, остаются подозрения, что и Бойко не совсем "человек Чубайса". "Приватизацией" они занимались вместе, но пришли к ней разными путями и потом разошлись в разные стороны…
ЯРОВ Юрий Федорович. Заместитель руководителя АП с 24 июля 1996 года, с марта 1997 года - первый заместитель руководителя АП. Этот партийный работник из Ленобласти хотя и "питерский", но к "команде Чубайса" никакого отношения не имел. Яров был первым секретарем Гатчинского горкома (с 1985 года). В 1990 году он возглавил Ленинградский Областной Совет (демократы проиграли выборы в области). В августе 1991 года Яров боролся с ГКЧП, поэтому президент Ельцин назначил его своим представителем в Петербурге. В ноябре 1991 года Ярова избрали заместителем председателя Верховного Совета России. В декабре 1992 года его назначили вице-премьером в правительстве Черномырдина. В это время Яров держался в стороне от конфликта между Президентом и Верховным Советом - но в сентябре 1993 года поддержал указ о роспуске "парламента".
КУДРИН Алексей Леонидович. Заместитель руководителя АП с 1 августа 1996 до марта 1997 года. Одновременно был начальником Главного Контрольного Управления АП. Кудрин в 1983 году окончил экономический факультет ЛГУ и работал в Институте Социально-Экономических Проблем. Когда началась перестройка, Кудрин пытался переизбрать директора ИСЭП - и предложил Чубайсу выдвинуть свою кандидатуру. И хотя эта затея провалилась, с тех пор Кудрин был в команде Чубайса. Правда, осенью 1991 года их пути на несколько лет разошлись - Чубайс попал в правительство, а Кудрин остался в мэрии Петербурга. В 1994 году Кудрин стал первым заместителем мэра Собчака (другим первым заместителем был Путин). Летом 1996 года Собчак проиграл выборы - и Кудрин остался без работы. Чубайс вскоре забрал его к себе, в Администрацию Президента. В марте 1997 года Чубайс вернулся в правительство, а Кудрин стал первым заместителем министра финансов.
Еще двое заместителей Чубайса к его "команде" не относятся, поскольку появились в Администрации Президента задолго до него.
СЕМЕНЧЕНКО Валерий Павлович. Заведовал канцелярией Президента с 1992 года, в августе 1996 года стал одновременно заместителем руководителя АП. Семенченко с 1976 года занимался партийной работой в Москве. С Ельциным он познакомился в 1987 году, когда тот стал первым секретарем МГК. Семенченко ушел в отставку одновременно с Ельциным, 31 декабря 1999 года.
ОРЕХОВ Руслан Геннадьевич. Заместитель руководителя АП с февраля 1996 года. Его отец был лечащим врачом руководителей Казахстана (Кунаева, потом Назарбаева). Орехов в 1985 году окончил юрфак Казахстанского Университета. В 1989 году он переехал в Москву и в 1990 году начал работать юристом в Верховном Совете России. В 1992 году Орехов перешел в Администрацию Президента. В декабре 1993 года он возглавил Государственно-Правовое Управление АП - и возглавлял его до апреля 1999 года. Родня со стороны матери Орехова входит в правящую элиту Казахстана (бывшие секретари обкомов и т.д.). В октябре 1993 года в аэропорту Домодедово был задержан дядя Орехова, бизнесмен Тимур Куанышев - пытался провезти под одеждой миллион долларов наличными. Было возбуждено уголовное дело, но Орехов вмешался и сумел его прекратить: объяснил, что Куанышев - личный курьер президента Назарбаева и занимается деликатными государственными делами… Известны и другие случаи, когда Орехов лоббировал интересы казахстанского руководства (договор по космодрому в Байконуре и т.д.).
Был еще чекист Савостьянов, которого назначил заместителем Чубайс. Некоторые журналисты считали его "человеком Чубайса" - хотя никаких оснований для такого вывода не видно.
САВОСТЬЯНОВ Евгений Вадимович. Заместитель руководителя АП по кадрам с августа 1996 года до декабря 1998 года. Об этом физике- демократе, который стал генералом контрразведки, мы уже говорили. Савостьянов возглавлял Управление ФСК по Москве с октября 1991 по декабрь 1994 года. Пытался защитить Группу "Мост" от наезда генерала Коржакова, за что был уволен. Савостьянов - "человек Лужкова", т.е. из клана московских чекистов.
Итого у Чубайса было 7 заместителей в Администрации Президента. Из них трое как бы "его люди" (Казаков, Бойко, Кудрин), один партаппаратчик из Питера (Яров), двое из старой "семьи" (Семенченко и Орехов) и московский чекист Савостьянов. Такое вот "коалиционное правительство"…
Чубайсу также были подчинены все помощники Президента. Практически вся старая команда Илюшина полностью уцелела.
ШЕВЧЕНКО Владимир Николаевич. Помощник Президента по протоколу. Окончил Политехнический Институт в Тбилиси - и занялся комсомольской работой в Латвии (1962 - 1969 гг.), потом в центральном аппарате ВЛКСМ (1969 - 1975 гг.). В 1975 году Шевченко вдруг стал советником посольства на Кубе. Т.е. попал в зону ответственности 2 Отдела ПГУ КГБ (Латинская Америка). Этот Отдел внешней разведки хотя и не стал главным в чекистской мафии, но все же сыграл там не последнюю роль (через Кубу шел транзит кокаина в США). В 1980 году Шевченко вернулся на Родину - и занялся опять комсомольской работой - возглавил Общий Отдел ВЛКСМ. Тут надо пояснить: Отдел с таким названием был и в ЦК КПСС - это была фактически партийная разведка (бывший спецсектор ЦК ВКП(б)). А аппарат комсомола во всем копировал партию… В 1985 году Шевченко стал работать в Управлении Делами ЦК КПСС, в секторе правительственных делегаций. В 1990 году Шевченко возглавил Службу Протокола Президента СССР. В январе 1992 года - Управление Протокола Президента России. Казалось бы, Шевченко распоряжался мелкими делами: как расставить дворцовую челядь и накрыть столы. Но это слишком поверхностный взгляд на его роль в истории нашей демократии! Такой пример: июль 1996 года - президент Ельцин лежит в коме, судьба режима висит на волоске. В такие кризисные моменты иногда обнажаются скрытые детали правящего механизма. Случаются, так сказать, вопиющие нарушения "протокола". Вопрос: кто предложил Чубайсу в этот момент возглавить Администрацию Президента? Это были не высшие должностные лица и даже не Березовский - а старый чекист Шевченко! По крайней мере, так свидетельствует сам Чубайс… Шевченко оставался на своем посту до января 2000 года, после чего стал советником Путина.
САТАРОВ Георгий Александрович. Помощник Президента по политическим вопросам. Окончил МГПИ, там же и работал (1972 - 1990 гг.). В 1990 году организовал и возглавил Центр прикладных политических исследований ИНДЕМ. В феврале 1994 года стал помощником президента Ельцина. В октябре 1997 года Сатарова сняли - и он опять возглавил ИНДЕМ. Сейчас пишет прекрасные статьи против авторитарного криминального режима. Чувствуется, что Сатаров хорошо знает, о чем он пишет…
К
РАСНОВ Михаил Александрович. Помощник Президента по правовым вопросам. Окончил юрфак МГУ. В 1987 - 1993 годах работал в Институте государства и права. Там же тогда работал Юрий Батурин, который стал помощником Президента и взял Краснова к себе референтом (в октябре 1993 года). В феврале 1995 года Краснов и сам стал помощником президента Ельцина. В мае 1998 года Краснова уволили - он перешел в руководство Фонда ИНДЕМ.
КОРАБЕЛЬЩИКОВ Анатолий Петрович. Помощник Президента по региональным вопросам с 1991 года. Окончил МИИЖТ. Как он стал помощником президента, выяснить пока не удалось. В мае 1998 года его уволили, сейчас он занимается бизнесом в руководстве "Группы военно-страховой компании".
БАТУРИН Юрий Михайлович. Помощник Президента по вопросам национальной безопасности с января 1994 года до июня 1996 года, когда он уступил этот пост генералу Лебедю и стал "простым" помощником Президента (без уточнения, по каким вопросам). Батурин занимался в Администрации Президента самыми непростыми делами: курировал внешнюю разведку и контрразведку. Кроме того, Батурин также возглавлял Комиссию по высшим воинским должностям и званиям… Отец Юрия Батурина служил во внешней разведке КГБ. Несомненно, и сам Батурин был тесно связан с этой организацией. Так что его официальная биография скорее всего фиктивная и там перечислены "прикрытия", под которыми работал Батурин. Видимо, он служил в 3 Отделе ПГУ (Англо-скандинавском), поскольку знает английский и шведский язык… В 1973 году Батурин окончил аэрокосмический факультет МФТИ и начал работать в НПО "Энергия" (фирма Королева). В 1980 году Батурин бросил космос и перешел по приглашению Шахназарова в Институт государства и права. В июне 1993 года Батурин стал помощником президента Ельцина, сначала по юридическим вопросам, а в январе 1994 года - по вопросам национальной безопасности. Уступив на короткое время вопросы присвоения генеральских званий Лебедю, Батурин скоро опять возглавил Комиссию по высшим званиям. Но в марте 1997 года эту Комиссию ликвидировали. И тут Батурина опять потянуло в космос - он начал проходить курс подготовки космонавтов… В феврале 1998 года Батурина уволили из Администрации Президента. А в августе 1998 года он полетел в космос (на 12 дней). Сейчас Батурин входит в руководство Фонда ИНДЕМ.
СУХАНОВ Лев Евгеньевич. Помощник Президента по связям с общественностью. Окончил строительный институт. Работал помощником Ельцина еще с 1988 года, когда Бориса Николаевича сослали в Госстрой. В сентябре 1997 года Ельцин его выгнал, а через год Суханов скончался.
РЮРИКОВ Дмитрий Борисович. Помощник Президента по международным вопросам. В 1969 году окончил МГИМО и начал работать в МИД. У Рюрикова были три загранкомандировки: в Иран (1969 - 1972 гг.) и в Афганистан (1976 - 1980 гг. и 1982 - 1985 гг.). Мало того, что Рюриков шпион (вероятность - 90 %) - в каких местах и в какие годы он служил! Идеальная кандидатура для "азиатской мафии"… Уже в августе 1991 года Рюриков покинул МИД и стал помощником президента Ельцина. Что самое интересное, сначала Рюриков занимался вопросами госбезопасности и даже ездил по "горячим точкам" (в Таджикистан и т.д.). В апреле 1997 года его тоже уволили из Администрации Президента. Работал советником Председателя Совета Федерации, в 1999 году стал послом в Узбекистан. Сейчас он работает послом в Дании (с 2003 года).
Итого 7 помощников Президента, которые достались Чубайсу в наследство от старой "семьи". Плюс генерал Лебедь, который пробыл в Администрации Президента недолго - уже в октябре 1996 года его сняли со всех постов. И только одного помощника Президента Чубайсу разрешили поменять на "своего человека" - помощника по вопросам экономики. Вместо Лившица, который перешел в правительство, был назначен Игнатьев.
ИГНАТЬЕВ Сергей Михайлович. Окончил экономический факультет МГУ, но работал в Ленинграде, преподавателем в ВУЗах. Игнатьев явно из команды "молодых экономистов" Чубайса-Гайдара, он даже кандидатскую диссертацию защитил по экономике Югославии. В 1991 году Игнатьев стал заместителем министра экономики и финансов. В сентябре 1996 года стал помощником Президента. В апреле 1997 года вслед за Чубайсом вернулся в правительство - стал первым заместителем министра финансов. В марте 2002 года Игнатьева назначили Председателем Центробанка.
Получается, что у Чубайса был только один "свой человек" из 9 помощников Президента. А ведь был еще такой титан кремлевской мафии, как Павел Павлович Бородин, начальник Управления Делами Администрации Президента. Этот бывший мэр Якутска формально не был ни заместителем руководителя АП, ни помощником Президента… Зато к своему заместителю Путину он, по свидетельству очевидцев, обращался в таком тоне: "Иди сюда, придурок!" Допустим, никто не знал, каким великим человеком станет В.В.Путин всего через три года - но все же, кадровый чекист, подполковник… Правда, нужно сделать поправку на ту простоту нравов, которая была тогда в Кремле - как в каком-нибудь бандитском притоне…
Еще была одна важная фигура - пресс-секретарь Ястржембский, которого назначили уже при Чубайсе (в августе 1996). Ястржембский тоже не имел никакого отношения к "команде Чубайса", он был из МИД, где специализировался по Чехословакии (был послом в Словакию в 1993 - 1996 гг.).
Теперь перейдем к Правительству. Там кадровые изменения были гораздо больше, хотя премьером остался Черномырдин.
Второе правительство Черномырдина
Накануне президентских выборов в правительстве было два первых вице-премьера: Сосковец и Каданников. Летом 1996 года оба они покинули правительство. О Сосковце уже разговор был.
КАДАННИКОВ Владимир Васильевич. Работал на ВАЗе с 1967 года. В течение 4-х лет руководил советской технической делегацией в Италии. В 1976 году Каданников учился в США, в школе менеджеров. Т.е. у него были неплохие отношения с КГБ. Вообще, внешняя разведка сыграла большую роль при строительстве автозавода в Тольятти. Один наш шпион (Леонид Колосов) хвастается в своей книге, что ему удалось выведать минимальную сумму, за которую фирма "Фиат" была готова подписать контракт - и тем самым он сэкономил советскому правительству большие деньги… Неудивительно, что имея таких друзей, Каданников в 1988 году стал генеральным директором "АвтоВАЗа". Дальше, как известно, Каданников подружился с Березовским и они занялись очень прибыльным бизнесом: покупали у завода автомобили за половину себестоимости, а сами продавали по высокой рыночной цене (на "Жигули" тогда был большой спрос). Такой бизнес знаком любому директору госпредприятия - "приватизация прибыли", по выражению Березовского. В январе 1996 года Каданников сменил Чубайса на посту первого вице-премьера - это показатель того, как резко выросло влияние Березовского после "приватизации" "Сибнефти" в конце 1995 года. В августе 1996 года Каданников покинул правительство и вернулся в бизнес.
В августе 1996 года у Черномырдина стало три первых вице-премьера.
1. ИЛЮШИН - бывший первый помощник Президента из "свердловского клана" Ельцина.
2. ПОТАНИН - олигарх из группировки Чубайса.
3. БОЛЬШАКОВ Алексей Алексеевич. Работал на оборонных предприятиях Ленинграда. Был генеральным директором НПО "Дальняя связь". Любая связь в СССР находилась под присмотром КГБ, тем более "дальняя связь"… В 1988 году Большаков стал заместителем председателя Ленгорисполкома (еще до демократических выборов). Отец демократии Собчак любил такие кадры, поэтому Большаков возглавил у него Экономический Комитет мэрии (июль - октябрь 1991 года). Потом Большаков решил заняться бизнесом и возглавил компанию РАО "Высокоскоростные магистрали". Этот бизнес развивался очень удачно: огромные государственные деньги исчезли неизвестно куда, а никаких "магистралей" так и не появилось (есть только большая яма возле Московского вокзала). В некоторых странах за подобный бизнес сажают - а у нас берут в правительство: в ноябре 1994 года Большаков стал вице-премьером по СНГ. В августе 1996 года Большакова повысили - он стал первым вице-премьером (по промышленности). В марте 1997 года Большаков покинул правительство и вернулся в бизнес. Сейчас он председатель совета директоров "МНПО Полиметалл" (добыча драгметаллов). Это прибыльное дело: трое владельцев компании входят в список "100 богачей" - Несис, Гудайтис, Суслов (у них больше миллиарда долларов на троих). Не забывает Большаков и свои "Высокоскоростные магистрали": он там председатель Наблюдательного Совета.
Теперь перейдем к простым вице-премьерам.
4. СЕРОВ Валерий Михайлович. Был начальником отдела строительства в Госплане СССР до 1991 года, потом председателем Госстроя СССР. Познакомился с Ельциным, когда тот в наказание был сослан в Госстрой. В 1992 году Серов возглавил Международный союз строителей. В феврале 1995 года его назначили министром по СНГ. В августе 1996 года повысили - стал вице-премьером по СНГ. В апреле 1995 года по настоянию Серова был назначен его заместителем некий Вадим Кисин. Они с ним вместе раньше занимались бизнесом - были вице-президентами Фонда "Интерприватизация". Кисин стал доверенным лицом Серова, устанавливал "неформальные контакты" с правительствами стран СНГ. В ноябре 1996 года Кисина сняли с заместителей министра - за тайные счета в европейских банках и неуплату налогов. Было возбуждено уголовное дело, но ему удалось сбежать, был объявлен в международный розыск… Самое интересное, что Кисин был одним из создателей Всероссийского Биржевого Банка. Этот банк был создан в 1991 году генералами КГБ из внешней разведки, Леоновым и Шебаршиным. Сотрудники банка тоже были почти сплошь бывшие чекисты. А занимался этот банк самым наглым воровством и перекачиванием денег на Запад… В марте 1998 года Серов ушел из правительства и занялся экспортом газа - стал вице-президентом компании "Итера"(с 1999 года).
5. ЛОБОВ Олег Иванович. Из "свердловского клана" Ельцина. Был секретарем Свердловского обкома (1982 - 1985 гг.), председателем облисполкома. В 1989 - 1991 годах он был вторым секретарем ЦК Компартии Армении. С апреля по ноябрь 1991 года Лобов был первым вице-премьером в правительстве Силаева. В "правительстве реформ" для него места не нашлось, но в апреле 1993 года Лобов стал опять первым вице-премьером в правительстве Черномырдина. В сентябре 1993 года Лобова назначили Секретарем Совета Безопасности. В июне 1996 года Лобов уступил этот пост генералу Лебедю и опять вернулся в правительство - стал вице-премьером по транспорту и связи (до марта 1997 года)… Лобов получил широкую известность, как покровитель тоталитарной японской секты "Аум Синрике". Все началось в ноябре 1991 года, когда Лобов основал и возглавил так наз. Российско-Японский Университет. Официальной целью этой организации было получение кредитов и гуманитарной помощи из Японии. Но единственным реальным достижением этого РЯУ было установление тесных контактов с Асахарой и другими руководителями секты. Серьезные японские политики и бизнесмены сразу же отшатнулись в сторону, чтобы не попасть в такую компанию. Пожертвовав "Университету" и прочим чиновникам 5 миллионов долларов, Асахара получил прочный плацдарм в Москве и открыл там филиал своей секты. Что было для него очень важно, поскольку секта вела большую работу по созданию запасов оружия массового поражения - химического и бактериологического (даже по атомному оружию были некоторые наработки). Кроме того, секта "Аум Синрике" покупала в России обычное оружие и тренировала своих боевиков на наших военных базах… В марте 1995 года секта провела газовые атаки в японском метрополитене, было больше тысячи жертв. В 1996 году двое руководителей секты дали на следствии показания, что технологию по производству зарина они получили от Лобова за взятку в 80 тысяч долларов. У нас эта мизерная сумма вызывает некоторые сомнения. Похоже, что Лобов здесь был только ширмой для более серьезных людей. А секту "Аум Синрике" организовала и финансировала наша чекистская мафия. Очень подозрительна фигура заместителя Лобова по РЯУ полковника КГБ Александра Муравьева, который был реальным руководителем этого "Университета". Есть также сведения, что с Асахарой был связан резидент КГБ в Токио в конце 80-х годов Н.Н.Борисов. Борисов сейчас в отставке и живет в Японии…
6. ЗАВЕРЮХА Александр Харлампиевич. Всю жизнь занимался сельским хозяйством в Оренбургской области. Был председателем колхоза, потом перебрался в горисполком. Естественно, Черномырдин поставил на пост вице-премьера по сельскому хозяйству своего проверенного земляка! Заверюха был вице-премьером с февраля 1993 до марта 1997 года. Сейчас занимается бизнесом - в "Агропромбанке" и тому подобных фирмах.
7. ФОРТОВ Владимир Евгениевич. Окончил в 1968 году МФТИ. Работал в Институте Высоких Температур (1986 - 1993 гг.). Мы уже говорили, что этот секретный военный институт дал России целую плеяду олигархов и прочих великих людей. В августе 1986 года Фортова назначили вице-премьером по науке. В марте 1997 года его понизили в должности - стал просто министром по науке. А в марте 1998 года покинул правительство… Фортов скорее всего, был тесно связан со своим сослуживцем по ИВТ олигархом Абрамовым из "Евразхолдинга".
8. Бабичев Владимир Сергеевич. Бывший партработник. Был секретарем Калмыцкого обкома (1977 - 1981 гг.), потом секретарем Астраханского обкома (1981 - 1986 гг.). С Черномырдиным знаком с 1981 года. В 1986 году Бабичев перешел в центральный аппарат КПСС. После ликвидации КПСС устроился на работу в "Газпром" - заместителем гендиректора завода "Газмаш" (cентябрь 1991 - ноябрь 1994 года). В ноябре 1994 года Бабичев стал руководителем аппарата Правительства. В августе 1996 года ему присвоили ранг вице-премьера. В марте 1997 года сняли с вице-премьеров, но оставили руководителем аппарата. В марте 1998 года Бабичев ушел в отставку, вместе с Черномырдиным. Бабичев сохранил тесные связи с руководством Калмыкии. В 1990 году он был избран депутатом Верховного Совета России от Калмыкии. В правительстве лоббировал интересы президента Илюмжинова.
9. ИГНАТЕНКО Виталий Никитич. Журналист-международник. Был заместителем гендиректора ТАСС (1975 - 1978 гг.), зам.зав. Отдела международной информации ЦК КПСС, главным редактором журнала "Новое время"… Целый шпионский букет! В 1990 году Игнатенко стал руководителем пресс-службы президента Горбачева. С 28 августа 1991 года занимал пост гендиректора ТАСС (ИТАР-ТАСС). С июня 1995 по март 1997 года был одновременно вице-премьером по СМИ. В феврале 1998 года Игнатенко стал гендиректором канала ОРТ. Т.е. Игнатенко - "человек Березовского". Или наоборот: Березовский - "человек Игнатенко", поскольку старый чекист был явно выше Бориса Абрамовича по званию…


10. ЛИВШИЦ Александр Яковлевич. Экономист, окончил МИНХ. Работал в Московском Станкостроительном Институте, на кафедре политэкономии (1974 - 1992 гг.). В апреле 1992 года стал заместителем руководителя Аналитического центра Администрации Президента. В ноябре 1994 года стал помощником Президента по экономическим вопросам. В августе 1996 года перешел вместе с Илюшиным в Правительство, стал вице-премьером по финансам. В марте 1997 года в правительство вернулся Чубайс - а Лившиц оттуда ушел и стал заместителем руководителя Администрации Президента. В августе 1998 года Лившиц вышел в отставку (из-за дефолта). В июне 2000 года Лившиц стал председателем правления банка "Российский кредит". Этот банк был создан олигархом Иванишвили. До 1993 года покровителем банка был Р. Хазбулатов. В 1997 году одним из собственников банка стал красноярский бандит Быков. При Лившице в руководстве банка принимал также участие Михаил Касьянов… В июне 2001 года Лившиц оставил этот банк - нашел место получше: стал заместителем гендиректора компании "Русал"(Абрамовича и Дерипаски).
11. ДАВЫДОВ Олег Дмитриевич. О нем уже был разговор, как о предполагаемом участнике "европейской мафии" внешней разведки. Основание было такое: первая загранкомандировка Давыдова была в Финляндию, где он был представителем "Техноэкспорта" (1973 - 1975 гг.). Это было неверное заключение: Давыдов, безусловно, представитель "азиатской мафии" разведки. Он потом проработал в Ливии с 1978 по 1985 годы. Как раз в эти годы на Ближнем Востоке зародилась и окрепла "азиатская мафия" КГБ. Благодаря чему Давыдов сделал стремительную карьеру: в 1988 году он стал заместителем министра внешнеэкономических связей СССР. В январе 1993 года - первым заместителем МВЭС России. В сентябре 1993 года Давыдов возглавил МВЭС. В ноябре 1994 года Давыдова назначили вице-премьером, оставив за ним МВЭС. Давыдов стал чуть ли не центральной фигурой кремлевской мафии: весь экспорт сырья шел через него! Его считали "человеком Черномырдина", но это неверно: вокруг него кормились все крупные олигархи, вся "семья"! В марте 1997 года в правительство вернулся Чубайс, произошла большая перетряска - и Давыдов покинул правительство, занялся частным бизнесом. Финансовая база для этого имелась - Давыдов имел свою долю со всех правительственных контрактов и сделок. Так что у него на зарубежных счетах были миллионы долларов (в Интернете есть подробные сведения).
Слава богу, список вице-премьеров подошел к концу. Из 11 вице-премьеров только один представлял "питерскую группировку" - Большаков. К нему можно добавить Потанина, поскольку он был тогда тесно связан с Чубайсом. Не было ни явных "лужковцев", ни "молодых экономистов" из команды Гайдара. Зато два вице-премьера имели отношение к внешней разведке - Игнатенко и Давыдов.
Теперь можно взглянуть на всю получившуюся картину - кремлевская мафия после свержения генерала Коржакова летом 1996 года.
Пейзаж после битвы
"Лужковцы", т.е. московские чекисты получили два важных поста. Главный из них - новым директором ФСБ стал генерал Ковалев.
Но никакой тотальной зачистки центрального аппарата при этом не произошло. Даже у себя в Москве Ковалеву не сразу удалось поставить "своего человека". Казалось бы, коржаковского ставленника генерала Трофимова должны были выкинуть с поста начальника УФСБ Москвы еще летом 1996 года. Но Трофимову удалось продержаться до февраля 1997 года. И то понадобилась целая спецоперация - двух подчиненных генерала Трофимова поймали на продаже в Москве кокаина! Добавили еще какие-то мелкие нарушения - и только тогда Трофимова сняли. Новым начальником УФСБ Москвы стал "москвич" генерал Царенко, "человек Лужкова". Чувствовалось, что генералу Ковалеву не дают назначать "свои кадры", предпочитают даже придержать на своих постах людей Коржакова. Даже на одно из основных направлений работы ФСБ, "борьбу с терроризмом" - Ковалеву не удалось поставить "своего человека": остался генерал Зорин. Все, чего добился Ковалев - Зорин был в 1997 году переведен с первых заместителей директора ФСБ в простые заместители…
"Лужковцы" получили важный пост и в Администрации Президента: Савостьянов стал там курировать кадровые вопросы. Но здесь "московский клан" не получил вообще никаких ощутимых выгод: перед ними была непробиваемая стена…
Что же касается правительства, то там для московских чекистов не было даже никакого "плацдарма". "Семья" отдала московскому клану руководство контрразведкой - но только не финансово-экономический блок! Этим "пирогом" с Лужковым делиться никто не собирался…
Отсюда можно сделать такой вывод: настоящего возвращения "группировки Лужкова" в "кремлевскую семью" летом 1996 не состоялось. Был только заключен временный вынужденный союз, а скрытая борьба внутри правящей верхушки продолжалась.
Что касается "группировки Чубайса" и вообще "питерских", то они летом 1996 года остались на вторых ролях внутри "семьи", никак там не выделяясь. А Чубайс послушно делал все, что ему указывали "старшие товарищи". Ничто тогда не предвещало великую битву между Чубайсом и Березовским всего через год…
Относительно "группировки Черномырдина" можно только сказать, что такая мелкая группа в правительстве была. Но она от прочей "семьи" отделена не была. И тем более не собиралась вести самостоятельную игру.
На этом пока все.
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1997- затишье между бурями.
В 1997 году страна как бы отдыхала от ужасов первой чеченской войны и переизбрания Ельцина - и готовилась к новым бедствиям… Тем не менее и в этом году политическая жизнь бурлила: продолжалась "приватизация" и драка на этой почве между мафиозными группировками.
Были также значительные кадровые перестановки среди правящей верхушки. Весной 1997 года Чубайс из Администрации Президента вернулся в правительство. Новым руководителем АП назначили Юмашева. Что привело к основательной перетряске обоих руководящих органов.
Но начнем, как всегда, с самого главного - с силовых структур.
Новому директору ФСБ Николаю Ковалеву в 1997 году удалось заменить кое-кого из руководителей ФСБ. 1 августа 1997 года был уволен первый заместитель директора ФСБ генерал-полковник Сафонов.
САФОНОВ Анатолий Ефимович. С 1988 года был начальником УКГБ Красноярского края. В марте 1992 года стал заместителем министра безопасности. В апреле 1994 года - первым заместителем директора ФСК. В августе 1997 года был уволен из ФСБ и стал председателем Комитета по безопасности Союза Белоруссии и России. В октябре 2001 года Сафонова назначили заместителем министра иностранных дел. Сафонов считается лидером так называемой "красноярской мафии" КГБ, куда также входили несколько генералов из Управления Экономической Контрразведки и другие чекисты. Генерал Сафонов всегда очень интересовался делами Красноярского Алюминиевого Завода. Есть сведения, что красноярский бандит Анатолий Быков работал на Сафонова. А поскольку Быков сначала был связан также с узбекскими бандитами и братьями Черными, то есть все основания причислить генерала Сафонова к клану Сосковца-Коржакова.
В мае 1997 года сменился также министр обороны - вместо генерала Родионова назначили генерала Сергеева.
СЕРГЕЕВ Игорь Дмитриевич. Всю жизнь прослужил в Ракетных Войсках Стратегического Назначения - поэтому совершенно непонятно, почему его назначили министром! Сергеев не воевал в Афганистане, не защищал и не штурмовал Белый Дом, не участвовал в разворовывании имущества Западной Группы Войск… Возможно, армия просто устала от великих полководцев типа Грачева - поэтому решили дать ей небольшую передышку. В марте 2001 года эта "передышка" для армии закончилась - министром обороны назначили чекиста С. Иванова…
В мае 1997 года также уволили заместителя министра обороны Кобца - его арестовали за взятки и воровство. Генерал Кобец был одним из ближайших помощников Грачева и Коржакова. Патриоты его сильно не любили за приверженность к идеалам демократии: в августе 1991 года Кобец руководил обороной Белого Дома, а в октябре 1993 года наоборот, подавлял "беспорядки в Москве". Генерал Кобец был очень сильно замаран в коррупции: он даже ходатайствовал о присвоении генеральского звания известному аферисту Якубовскому, вместе с которым занимался "бизнесом"… В 1998 году Кобца выпустили под подписку о невыезде, а в 2000 году его дело закрыли по амнистии.
Теперь о Совете Безопасности. В октябре 1996 года генерал Лебедь был уволен с поста Секретаря СБ. Он был нужен Кремлю только для того, чтобы на выборах 1996 года отобрать часть голосов у коммунистов и чтобы остановить войну в Чечне. Кремлевской мафии надоела его неугомонная энергия и постоянные конфликты с другими силовиками, включая министра внутренних дел Куликова… Секретарем Совета Безопасности был назначен тихий и спокойный Рыбкин - полная противоположность генералу Лебедю.
РЫБКИН Иван Петрович. Бывший партработник из Волгоградской области. Это хотя и не Северный Кавказ, но все же Юг России… Рыбкин сначала занимался сельским хозяйством, потом перешел в партийный аппарат. К 1991 году он был секретарем Волгоградского обкома. Рыбкин участвовал в создании КПРФ и был избран одним из заместителей председателя. В январе 1994 года Рыбкина избрали председателем Госдумы. Он тогда вышел из КПРФ и перешел в Аграрную партию. В 1995 году президент Ельцин поручил Рыбкину создать "лево-центристский блок", чтобы отобрать часть голосов у зюгановцев. Затея эта провалилась, "блок Рыбкина" на выборах в декабре 1995 года не преодолел 5% барьер. Когда 19 октября 1996 года Рыбкина назначили на пост Секретаря СБ, то реальным руководителем Совета Безопасности стал его заместитель Борис Березовский, которого назначили 30 октября 1996 года. Рыбкина уволили из Совета Безопасности в марте 1998 года. Березовский ушел оттуда еще раньше, в ноябре 1997 года.
Небольшое лирическое отступление на тему: Лебедь и Рыбкин. Вот в чем трагедия любой организации, которой приходится пользоваться подставными лицами на руководящих постах: если взять для этих целей сильную личность, вроде Лебедя - то он все сделает, но придется терпеть его выкрутасы и закидоны. И нужно будет опасаться, что в любой момент он может выйти из-под контроля! А если взять тихого и послушного, то хотя неприятных сюрпризов можно будет не бояться - но толку от этого пустого места тоже не будет… Лучше подобрать какой-то средний вариант, что не так-то просто.
Администрация Президента в 1997 году.
11 марта 1997 года новым руководителем АП стал Юмашев.
ЮМАШЕВ Валентин Борисович. Вышел из самых низов общества. Мало того, что его семья была "малообеспеченной", еще и мать Юмашева была не той национальности, которая нужна была тогда для успешной карьеры. Чтобы пробиться на самый верх, таким как Юмашев, нужно было обладать огромными личными способностями - или не иметь никаких предрассудков и пользоваться всеми возможными средствами. Мать Юмашева Фаина работала прислугой на писательских дачах в Переделкино. Самому Юмашеву тоже пришлось, как сказано в его биографии, "подрабатывать дворником на даче Корнея Чуковского". Такого рода обслуживающий персонал обязательно сотрудничал с органами. Тем более, если речь идет о семье писателя Чуковского. Корней Иванович всегда был под подозрением у властей и избежал ареста только потому, что вовремя переключился на детские стишки. Правда, Чуковский умер в 1969 году, а Юмашев появился в Переделкине только в 1973 году. Зато дочь Чуковского Лидия начала писать "антисоветские" повести и статьи в начале 70-х и была исключена из Союза Писателей в конце 70-х годов. А если кто-то сомневается в сотрудничестве Юмашева с компетентными органами, то в его биографии есть еще и такая фраза: "устраивал в Переделкине неофициальные платные экскурсии для иностранцев" (т.е. показывал им, где дача Пастернака и т.д.)…
В 1976 году Юмашев ушел с этих дач и поступил работать курьером в газету "Комсомольская Правда". Так началась его карьера, как журналиста. В 1989 году Юмашев участвовал в создании рекламного фильма о Ельцине для выборов. С этого времени Юмашев стал "литературным помощником" Ельцина - пригрел его Коржаков (о чем потом сильно жалел). Юмашев совмещал работу над книгами Ельцина с постом заместителя главного редактора журнала "Огонек" (1991 - 1995 гг.). В августе 1995 года Юмашев стал гендиректором журнала. В августе 1996 года - перешел работать в Администрацию Президента, советником по СМИ. Юмашев сыграл огромную роль в деле свержения генерала Коржакова: через него группировка Березовского манипулировала Татьяной Дьяченко, а та влияла на своего папашу-президента. Как Юмашев, который был ниже Татьяны на полголовы и не блистал ни умом, ни красотой, смог увлечь эту замужнюю даму - никто не знает…Возможно, это вышло совершенно случайно. Впрочем, кроме обаяния Юмашева у "семейного клана" были и другие средства, чтобы воздействовать на Т. Дьяченко: сейчас состояние этой особы оценивают в 180 миллионов долларов. Деньги эти она отработала сполна… Юмашев был руководителем Администрации Президента с марта 1997 года по декабрь 1998 года. Но он оставался влиятельным членом "семьи" и дальше - вплоть до отставки Ельцина. Тогда Юмашеву пришлось политику бросить. Он развелся со своей женой, женился на Т.Дьяченко и теперь они живут счастливо, где-то за границей…
Теперь перейдем к команде заместителей Юмашева. В основном остались старые кадры, хотя появились и новые лица.
1.Яров - этот бывший партаппаратчик из Ленобласти стал из простых заместителей - первым заместителем руководителя АП (с 17 марта 1997 года).
2. Казаков - остался первым заместителем руководителя. Но в ноябре 1997 года был снят - из-за "книжного скандала". Казаков пострадал за свою любовь к литературе (вместе с "писателями" Чубайсом, Бойко и другими товарищами). В июне 1998 года Казаков перешел на работу в "Газпром". Там тогда руководил соратник Черномырдина Вяхирев. Что наводит на мысли - а точно ли Казаков "человек Чубайса"? Хоть он и мастерски приватизировал государственную собственность…
3. Бойко. Этот "молодой экономист" в августе 1997 года перешел из Администрации Президента в правительство, стал вице-премьером вместо Коха. В ноябре 1997 года его уволили, как "писателя".
4. Семенченко - старый "кадр", будет еще долго руководить Канцелярией Президента.
5. Лившиц - вернулся из правительства с повышением, стал заместителем руководителя АП по экономике.
6. Ястржембский - пресс-секретарь Президента. В марте 1997 года стал одновременно заместителем руководителя АП.
7. Орехов - старый "семейный кадр", начальник Государственно-Правового Управления.
8. Путин В.В. - новый начальник Главного Контрольного Управления (вместо Кудрина, который перешел в правительство в марте 1997 года). Это чекист, который как Штирлиц, пролез в самое логово кремлевской мафии. Ему даже пришлось немного воровать, чтобы олигархи приняли его за своего. Зато теперь Путин мочит их всех по-черному, борется за народное счастье! Скоро президент Путин доведет до конца построение властной вертикали - тогда у всех наступит счастливая жизнь… И удвоение ВВП!
9. Шахрай Сергей Михайлович. Пришел с Юга - родился в Крыму, окончил юрфак Ростовского Университета. С 1982 работал на юрфаке МГУ. В 1990 году стал народным депутатом, возглавил Комитет по законодательству Верховного Совета РСФСР. В июле 1991 года Шахрай стал советником президента Ельцина. После этого Шахрай несколько раз приходил и уходил из правительства, организовал партию ПРЕС и т.д. Вице-премьером Шахрая назначали 3 раза! В декабре 1996 года (при Чубайсе) Шахрая назначили заместителем руководителя АП - представителем Президента в Конституционном суде. В июне 1998 года Шахрай выступил в поддержку Лужкова - как кандидата в Президенты. И был тут же уволен из Администрации Президента. В мае 2000 года партия ПРЕС влилась в ряды партии "Единство". После чего Шахрай получил мелкий пост в Счетной Палате.
10. Савостьянов - московский чекист, отвечал в АП за кадры с августа 1996 года.
В течение 1997 года в этой команде заместителей Юмашева появились три новых кадра: Огарев, Митина и Комиссар.
ОГАРЕВ Алексей Викторович. Заместитель руководителя АП с июня 1997 до февраля 1999 года. О его прошлом известно мало - отмечают лишь его "семейные" связи: учился в МАИ с мужем Татьяны Дьяченко Алексеем. Друг мужа любимой женщины Юмашева - вполне подходящий повод, чтобы доверить высокий пост. В феврале 1999 года Огарева назначили заместителем Секретаря Совета Безопасности, в августе 1999 года стал гендиректором госкомпании "Росвооружение". Т.е. "семья" доверила ему экспорт оружия. Но в ноябре 2000 года его уволили - это прибыльное дело забрали себе чекисты из внешней разведки "европейской мафии".
МИТИНА Виктория Алексеевна. По профессии инженер-электронщик. В 1991 году ее назначили первым заместителем префекта Зеленоградского округа Москвы. В ноябре 1997 года Митина стала заместителем руководителя АП, ответственной за Территориального Управление. Как видите, некоторым "лужковцам" все же удалось пролезть в Администрацию Президента. Но к ним там относились сурово: в апреле 1998 года Митина удостоилась официального выговора от президента Ельцина "за неудовлетворительную работу". А в мае 1998 года ее понизили в должности: перевели в советники Президента. В феврале 1999 года Митину уволили совсем. С 2000 года Митина входит в правительство Московской области - вице-премьер.
КОМИССАР Михаил Витальевич. О нем уже был разговор: кадровый офицер внешней разведки с 1976 по 1987 год. Организовал и возглавил частное агентство "Интерфакс" (1989 - 1997 гг.). В августе 1997 года Комиссара назначили заместителем руководителя АП по СМИ. Был тесно связан с Т.Дьяченко и Юмашевым. Боролся с Чубайсом, участвовал в увольнении Черномырдина и в прочих "семейных делах". В декабре 1998 года Комиссара уволили, он вернулся к себе в "Интерфакс".
Теперь обратимся к помощникам Президента. В марте 1997 года Юмашев получил по наследству ту же самую команду, что и Чубайс в августе 1996 года: Шевченко, Сатаров, Краснов, Корабельщиков, Батурин, Суханов, Рюриков, Кузык. Кузык был помощником по военно-техническому сотрудничеству, т.е. по экспорту оружия. Мы его пропустили ранее по недосмотру.
КУЗЫК Борис Николаевич. Помощник Президента по ВТС с июня 1994 до февраля 1998 года. Военный снабженец, генерал-майор. Занимался вопросами экспорта оружия сначала в рамках МВЭС, его непосредственным начальником был генерал ГРУ А.Котелкин. Кузык входил сначала в клан Коржакова, но в 1996 году стал сотрудничать с олигархом Потаниным. Покинув Администрацию Президента, Кузык занялся частным бизнесом - стал владельцем компании НПК, которая входит в структуры Потанина. Туда входят оборонные предприятия, в основном питерские (ЛОМО, "Северная верфь" и т.д.). Всякие аферы, вроде продажи Китаю эсминцев и прочие дела мы здесь разбирать не будем - в Интернете имеется гигантская литература об этом.
Кроме этих 8 помощников Президента, был еще Игнатьев из команды Чубайса, который вскоре ушел за ним в правительство.
В марте 1997 года появился новый помощник Президента по вопросам авиации и космоса - маршал Шапошников (раньше такой должности не было).
ШАПОШНИКОВ Евгений Иванович. Родился в Ростовской области. Служил в военной авиации. Командовал ВВС Группы Советских Войск в Германии (1987 - 1988 гг.), потом был главкомом ВВС (с июля 1990 года). В августе 1991 года не поддержал ГКЧП - и был 23 августа назначен министром обороны СССР. После развала СССР стал Главкомом войск СНГ. В июне 1993 года был назначен Секретарем Совета Безопасности, а уже в июле того же года подал в отставку (не захотел громить Верховный Совет?)… Потом работал в "Росвооружении". В октябре 1995 года Шапошников стал генеральным директором "Аэрофлота" - как раз в это время "Аэрофлот" попал в руки Березовского. Когда в марте 1997 года Шапошников стал помощником Президента, то это было показателем силы и влияния Березовского в то время. Маршал Шапошников прослужил в Администрации Президента до марта 2004 года - значит, он правильно сориентировался и не поддержал "бунт" Березовского… Везде, где маршал Шапошников чем-то руководил, происходили самые грязные дела: военная авиация перевозила героин, в "Росвооружении" воровали, в "Аэрофлоте" Березовский "приватизировал" всю прибыль… И при этом никакого компромата лично на Шапошникова нигде нет! Значит, есть какая-то польза даже от таких "порядочных людей" - за их спиной можно делать все, что угодно…
В апреле 1997 года помощником Президента по международным вопросам стал Приходько, вместо уволенного Рюрикова.
ПРИХОДЬКО Сергей Эдуардович. Видимо, такой же бывший шпион, как и Рюриков, но специализировался по Чехословакии. Представитель "чехословацкого клана" Ястржембского (руководитель пресс-службы Президента Громов тоже из этих мест). Раньше мы таких записывали в "европейскую мафию", но на самом деле все эти "бывшие дипломаты" представители "семьи", т.е. как бы "азиаты"… Приходько в сентябре 1998 года получил повышение - стал заместителем руководителя АП. В сентябре 1999 года прошла информация, что Приходько стал ключевой фигурой в вопросах продажи оружия за рубеж. А в таких делах даже более мелкие деятели были уже тогда сплошь из внешней разведки… В марте 2004 года Приходько стал опять простым помощником Президента - но это не было понижением, просто число заместителей руководителя АП резко сократили.
Кроме того, нужно упомянуть об увольнении в августе 1997 года помощника Президента Суханова. Даже Коржакову его стало жалко: Ельцин выгнал его после 9 лет верной службы и потом даже ни разу не позвонил (Суханов умер через год).
Теперь перейдем к правительству.
Третье правительство Черномырдина.
В марте 1997 года возвращение Чубайса в качестве первого вице-премьера привело к полному обновлению всего правительства: из 11 вице-премьеров остался один Серов, вице-премьер по СНГ. Бабичев остался руководителем аппарата правительства, но лишился звания вице-президента. Было назначено 7 новых вице-премьеров.
Причина этого резкого обновления непонятна. Допустим, Чубайс понадобился как главный специалист по приватизации - поэтому Лившица сняли и вернули в Администрацию Президента. А Лобова было неприлично держать дальше в правительстве - из-за его всемирной известности, как покровителя террористов из "Аум Синрике". Остальных-то за что разогнали? Найти какую-то логику в этом хаосе так же трудно, как пытаться найти какую-то систему в перемещениях голодных свиней возле корыта с кормом. Кто-то наелся, его тут же оттесняют и т. д… "Корыто" имелось в наличии - приватизация продолжалась, предстояли новые большие "аукционы".
Число первых вице-премьеров в новом правительстве сократили до двух: Чубайс и Немцов.
НЕМЦОВ Борис Ефимович. Родился и окончил школу в городе Сочи. Опять Северный Кавказ - какое-то роковое место для нашей "демократии"… Правда, учился Немцов в Горьковском Университете (у него там преподавал дядя). Потом работал в Горьковском НИИ (радиофизика). В 1990 году Немцов стал депутатом Верховного Совета России. В августе 1991 года Немцов активно участвовал в защите Белого Дома. В сентябре 1991 года президент Ельцин назначил его сначала своим представителем, а вскоре и главой администрации Горьковской области. Потом Немцов выиграл губернаторские выборы (декабрь 1995 года). В марте 1997 года Немцов стал первым вице-премьером. Чтобы уговорить его занять этот пост и уйти из губернаторов, в Нижний Новгород прилетали Т.Дьяченко и Б.Березовский.
Тут есть какая-то загадка: Немцова привел в правительство Березовский, а он тут же подружился с Чубайсом - и когда началась война между Березовским и Чубайсом, был на стороне Чубайса. Объясняется эта неразбериха, видимо тем, что весной 1997 года группировка Чубайса еще не откололась от клана Березовского - поэтому у Немцова была возможность выбора. Кроме того, Немцов не был тогда полной марионеткой кремлевской мафии. Иначе Березовский не приезжал бы его уговаривать войти в правительство - просто позвонили бы ему и он сам прилетел бы пулей… А тут пришлось вести с Немцовым переговоры - и он какие-то условия ставил (не увольнять его хотя бы два года!). Независимые люди не нужны мафии, но и слишком послушные тоже иногда бесполезны на высоком посту - приходится брать таких "полунезависимых", как Немцов… И потом, не стоит слишком уж преувеличивать "дружбу" Немцова и Чубайса - у политиков такого уровня настоящих друзей не может быть в принципе. Поэтому, когда весной 1998 года Чубайс вылетел из правительства - Немцов остался вице-премьером (до августа 1998 года).
Новыми простыми вице-премьерами стали:
СЫСУЕВ Олег Николаевич. Авиаинженер из Самары, был секретарем парткома Куйбышевского авиаотряда. В 1990 году стал председателем райисполкома. В январе 1992 года президент Ельцин назначил Сысуева главой администрации Самары. За какие заслуги - неизвестно. Имела наша правящая мафия какую-то слабость к авиации… Два раза Сысуев избирался мэром Самары на выборах. В марте 1997 года его назначили вице-премьером по социальным вопросам. В сентябре 1998 года Сысуев стал первым заместителем руководителя Администрации Президента. В июне 1999 года был уволен и стал первым вице-президентом Альфа-банка.
КОХ Альфред Рейнгольдович. Родился в Казахстане, куда был сослан его отец (как немец). В 1983 году окончил ЛФЭИ. В 1987 году познакомился с Чубайсом (тот писал отзыв на его диссертацию). В 1990 году стал председателем Сестрорецкого райсовета. В 1991 году - назначили первым заместителем директора Ленгоримущества. В августе 1993 года Кох стал заместителем председателя Госкомимущества, отвечал за приватизацию промышленности - организовывал и проводил "залоговые аукционы". В сентябре 1996 года Коха назначили уже председателем Госкомимущества, а в марте 1997 года еще и получил ранг вице-премьера. 25 июля 1997 года состоялся аукцион по "Связьинвесту", который выиграл олигарх Потанин. А уже 13 августа Кох был уволен из правительства - поскольку Березовский посчитал себя обманутым и ограбленным… Кох занялся частным бизнесом, возглавил фирму "Монтес Аурис" (т.е. "золотые горы").
Вместо Коха вице-премьером назначили М.Бойко. Но в ноябре 1997 года уволили и этого "молодого экономиста", из-за "книжного скандала".
В декабре 1997 года был назначен новый председатель Госкомимущества в ранге вице-премьера - Газизулин.
ГАЗИЗУЛИН Фарит Рафикович. Родился в Казани. Был председателем Госкомимущества Татарстана. Потом вице-премьером России с декабря 1997 до марта 1998 года. Но Госкомимущество России он возглавлял до марта 2004 года (в 2000 году этот комитет преобразовали в министерство). "Семья" окончательно отобрала руководство Госкомимуществом у "молодых экономистов" - предпочла отдать этот прибыльный бизнес татарам, хоть они и были тогда почти что независимым государствам. Но мафия стоит выше таких условностей, как границы и "суверенитеты"…
Перечислим остальных новых вице-премьеров:
ХЛЫСТУН Виктор Николаевич - вице-премьер по сельскому хозяйству с мая 1997 до марта 1998 года. Хлыстун родом из Казахстана, в 1970 году окончил Московский Институт Инженеров Землеустройства - там же и работал до 1990 года. В 1991 году стал министром сельского хозяйства России.
УРИНСОН Яков Моисеевич - вице-премьер по экономике с марта 1997 до марта 1998 года. Экономист, окончил МИНХ в 1966 году. Примыкал к команде Гайдара-Чубайса, хотя и был лет на 10 старше остальных "молодых экономистов". Уринсон работал в Главном вычислительном центре Госплана (1972 - 1991 гг.), потом в Центре экономической конъюнктуры. С 1993 года работал заместителем министра экономики.
БУЛГАК Владимир Борисович. В 1963 году окончил МЭТИС и сначала занялся мелкой комсомольской работой в Москве (1963 - 1968 гг.). Потом перешел работать на Московскую ретрансляционную сеть. В 1983 году стал начальником управления министерства связи СССР. В июле 1991 года был назначен министром связи России. С марта 1997 до марта 1998 года был вице-премьером по науке. В правительстве Кириенко Булгак был простым министром по науке (число вице-премьеров резко сократили), в сентябре 1998 года стал опять вице-премьером в правительстве Примакова - до мая 1999 года. Итого 8 лет в правительстве "демократической" России - рекорд долгожительства! Тут никакой загадки нет: СВЯЗЬ = КГБ. Это уравнение еще никто не опровергнул…
В августе 1997 года в правительство вошел вице-премьер по национальной политике Р. Абдулатипов.
АБДУЛАТИПОВ Рамазан Гаджимурадович. Родился в Дагестане. По образованию историк, занимался комсомольской работой, потом стал доктором философских наук. В 1988 году начал работать в Отделе межнациональных отношений ЦК КПСС. В 1990 году стал председателем Совета Национальностей Верховного Совета РСФСР. С января 1994 года Абдулатипов был первым заместителем министра по делам национальностей. Был вице-премьером с августа 1997 до марта 1998 года. В сентябре 1998 года стал министром нац. политики. С декабря 2000 года - член Совета Федерации.
Опять мы видим правительство "молодых экономистов": Чубайс, Кох (потом Бойко), Уринсон. И "примкнувший к ним" Немцов…
Надо также упомянуть, что в феврале 1997 года ранг вице-премьера получил министр внутренних дел Куликов - это было признанием его больших заслуг перед кремлевской мафией.
Битва Чубайса с Березовским.
Летом 1997 года миру и спокойствию в кремлевской "семье" пришел конец: состоялся аукцион по продаже акций "Связьинвеста". Кусок был жирный: эту госкомпанию оценивали в 16.5 миллиардов долларов. Формально продавался только пакет из 25 % акций - но ясно было, что в руки победившего на аукционе олигарха попадет вся компания. На этот раз бесплатной раздачи не было: победителю, т.е. ОНЭКСИМ-банку пришлось выложить почти 2 миллиарда, чуть ли не полцены - это рекордная сумма для всей "приватизации". Это показатель того, какого накала достигла тогда борьба между олигархами.
"Связьинвест" первоначально предназначался Гусинскому, который провел всю подготовительную работу: собрал все предприятия связи России, которые представляли какую-то ценность, в единый холдинг (за два месяца до аукциона). Но видимо, Гусинский перестарался - кусок получился слишком уж аппетитный… Увидев, что его собираются кинуть, Гусинский предложил Березовскому войти в долю. Березовский начал переговоры с Чубайсом и Немцовым - и потерпел неудачу: те заняли жесткую позицию. Предложили заплатить за "Связьинвест" реальную стоимость!
Для избалованных российских олигархов такое могло показаться "полным беспределом". И все же причина конфликта здесь лежит глубже. В нашем криминальном государстве эта ситуация воспринималась однозначно: Березовский не смог одолеть Чубайса - значит, теперь Чубайс самый главный! Поэтому Березовский не мог тогда отступить - началась война.
25 июля 1997 года состоялся аукцион, а уже 13 августа вице-премьер Кох, который непосредственно отвечал за приватизацию, был уволен. 18 августа на Невском проспекте был убит Михаил Маневич, вице-губернатор Петербурга. Маневич был соратником Чубайса и отвечал за городское имущество. Разумеется, такого деятеля могли застрелить из-за его собственных дел - но сделали это почему-то именно тогда. Чубайс воспринял эту историю как нападение на него лично…
Все СМИ, которые контролировали Березовский и Гусинский, начали жестокую критику Чубайса и его команды "приватизаторов". Апогеем этой кампании стало "дело писателей" в ноябре 1997 года. Казаков и Бойко были уволены с высоких постов. Чубайс же остался первым вице-премьером, но ему пришлось пройти унизительный обряд покаяния перед телевизионными камерами: он обещал президенту Ельцину, что больше книг писать не будет, а полученный гонорар отдаст в благотворительный фонд…
В 1997 году "питерская группировка" была еще не готова к борьбе за первенство в "семье". А Борису Абрамовичу удалось восстановить свой "авторитет" в кремлевской мафии.
1998 год - год дефолта.
Весной 1998 года было отправлено в отставку правительство Черномырдина. Нужно было провести пресловутый "дефолт" - эту ответственную задачу возложили на нового премьера Кириенко. Был также уволен министр внутренних дел Куликов - его сменил Степашин (30 марта 1998 года). Назначение Степашина - видимо, "компенсация" для питерской группировки за увольнение из правительства Чубайса.
В первой половине 1998 года были кадровые перестановки и в Администрации Президента. Еще в феврале был уволен помощник Президента Кузык. В мае уволили помощников Краснова и Корабельщикова, а также заместителя руководителя АП Митину (перевели в советники). В июне уволили заместителя руководителя АП Шахрая (за поддержку Лужкова). Был назначен новый заместитель руководителя АП - Шабдурасулов.
ШАБДУРАСУЛОВ Игорь Владимирович. Родился в Узбекистане. Окончил географический факультет МГУ в 1979 году. Работал в Институте Географии (1984 -1991 гг.). В 1992 году перешел в аппарат правительства. В 1993 году стал помощником Сергея Филатова, руководителя Администрации Президента. С 25 мая по 28 августа 1998 года был заместителем руководителя АП - по связям с общественностью. В сентябре 1998 года Шабдурасулов стал ген. директором ОРТ. В сентябре 1999 года опять вернулся в Администрацию Президента, уже первым заместителем руководителя. Был уволен из Администрации Президента в июле 2000 года. Аналитики считали Шабдурасулова "человеком Березовского" - так что по его карьере можно следить за взлетом и падением влияния Бориса Абрамовича.
В мае 1998 года также повысили Путина - из простых заместителей руководителя АП он стал первым заместителем. Хотя один первый зам у Юмашева уже был - и тоже питерский (Яров). Если в этом назначении вообще был какой-то смысл - то только один: "cемья" решила проталкивать Путина на самый верх. Появились у кремлевской мафии какие-то долговременные планы относительно него…
Правительство Кириенко.
Среди аналитиков преобладает такая версия относительно причин отставки Черномырдина: "семья" почему-то не хотела, чтобы он стал президентом России в 2000 году. Что произошло бы автоматически, если бы Черномырдин и дальше оставался бы премьер-министром. Эта версия выглядит достаточно убедительно. Она не объясняет только одного: зачем "семья" пыталась повторно поставить Черномырдина премьером в августе 1998 года. Причем его пробивали очень упорно (два захода) - но Госдума наотрез отказалась его утвердить…
Есть другая версия, более правдоподобная. Дело в том, что весной 1998 года экспертам стало ясно, что через несколько месяцев предстоит падение курса рубля и развал всей финансово-банковой системы страны. Кто-то должен будет провести эту неприятную, но совершенно неизбежную процедуру - банкротство государства. После чего любой известный политик мог бы ставить на своей карьере крест… "Семья" наоборот, уберегала Черномырдина от неприятностей, когда предложила ему на полгода оставить пост премьера. Так появился "киндер-сюрприз", т.е. Кириенко.
Несколько слов о причинах дефолта. Дело в том что в середине 90-х годов правящая мафия придумала такой способ расхищения государственной казны, который был гораздо грязнее и опаснее "чеченских авизо". "Авизо" по крайней мере, можно было в любой момент прекратить. А вот афера с "ценными бумагами ГКО" представляла собой неуправляемую цепную реакцию, которая начавшись, могла кончиться только полным выкачиванием из казны всего, до последней копейки - и банкротством страны. Это была обычная "финансовая пирамида": государство продавало "фантики", по которым платило огромные дивиденды (дошло до 45 % в год). А чтобы выплачивать эти дивиденды, Центробанк продавал все новые и новые "фантики"… На этой афере зарабатывали все банки и все олигархи - это было самое выгодное помещение капитала. Если вовремя соскочить, конечно, - но поскольку кремлевская мафия примерно знала, когда эта "пирамида ГКО" рухнет, то у нее игра была беспроигрышная…Так появилось правительство Кириенко - для проведения финальной стадии этой аферы.
КИРИЕНКО Сергей Владиленович. Родился в городе Сухуми (Абхазия). Среднюю школу закончил в городе Сочи (как и Немцов - но Кириенко на три года моложе). В 1984 году закончил Горьковский институт инженеров водного транспорта. Занимался комсомольской работой, был секретарем Горьковского обкома ВЛКСМ. В 1991 году Кириенко занялся бизнесом (возглавлял банк "Гарантия" и т.д.). В мае 1997 года с помощью Немцова он стал первым заместителем министра топлива и энергетики. 20 апреля 1998 года его назначили премьер-министром. После дефолта, в августе 1998 года сняли. В мае 2000 года Кириенко опять понадобился кремлевской мафии - его назначили полпредом Президента в Приволжском федеральном округе.
Что касается состава нового правительства, то число вице-премьеров было резко сокращено - всего трое (все простые). Для временной команды с ограниченными целями было достаточно и этих троих: Немцов, Сысуев и Христенко. Новичок среди вице-премьеров только Христенко.
ХРИСТЕНКО Виктор Борисович. Окончил Челябинский Политехнический Институт и там же работал (1979 - 1990 гг.). В 1991 году стал заместителем главы администрации Челябинской области. В 1997 году его назначили полпредом Президента в области. В июле 1997 года стал заместителем министра финансов. Был вице-премьером с апреля по сентябрь 1998 года, потом был первым заместителем министра финансов, потом первым вице-премьером (май 1999 - март 2004 гг.). Сейчас он министр промышленности.
Накануне дефолта произошли следующие события:
1. В ночь с 2 на 3 июля был убит генерал Лев Рохлин. Рохлин был лидером "военной оппозиции", пытался организовать в армии соответствующие структуры для борьбы с правящим режимом. Незачем говорить, насколько эта организация стала бы опасна для кремлевской мафии во время кризиса. Тем более, что правящая верхушка не знала, как наш народ отреагирует на то, что она собиралась с ним проделать - и в Кремле опасались, что могут потерять контроль над обстановкой. Поэтому прежде чем проводить дефолт, уничтожили в зародыше "военную оппозицию".
2. Генерал Ковалев был снят с поста директора ФСБ - его сменил 25 июля 1998 года В.Путин. Это были уже последние приготовления к дефолту. Правящая мафия не могла доверить руководство ФСБ в такой критический момент "лужковцу" - у московских чекистов могло появиться искушение воспользоваться ситуацией и захватить власть. Нужен был преданный "семье" человек!
В Интернете есть информация, которая исходит от родственника генерала Рохлина, которому как-то удалось узнать, что убийство Рохлина организовал по поручению "семьи" Путин. Будто бы устроили ему такой "экзамен", чтобы Путин доказал свою пригодность, как будущего руководителя ФСБ. А заодно "повязали кровью", чтобы гарантировать его преданность "семье"… Что конечно не означает, что Путин сам побывал на даче генерала Рохлина. Здесь поработали специалисты высокого класса ("убийство женой мужа"!)… Выглядит это довольно правдоподобно, если только под "семьей" понимаются не "Таня и Валя" и не другие куклы, а настоящие руководители "азиатской мафии" КГБ…
Теперь все было готово - и 17 августа 1998 года курс рубля рухнул. Правительство России объявило о банкротстве государства… Не будем углубляться в подробности - эта история всем слишком хорошо известная. Все знают, как разворовали миллиарды долларов кредита, выданного МВФ, чтобы поддержать курс рубля… А если кто-то не знает, то в Интернете есть все подробности, как эти миллиарды поделили и по какой цепочке банков перегоняли на Запад. 23 августа Кириенко отправили в отставку и он поехал отдохнуть на пляжах Австралии (он увлекается подводной охотой). По интересному совпадению, кредит МВФ тоже переправили на частные счета банков Австралии…
Гигантский рост цен, разорение миллионов людей - все эти события привели к потрясению в обществе. Массовых беспорядков, которых опасалась "семья" и на этот раз не произошло. Но появилось правительство Примакова, которое стало не послушным инструментом в руках Кремля, как было всегда - а относительно самостоятельной силой. Не стоит преувеличивать степень независимости правительства Примакова - ведь Примаков не с улицы пришел, это был ельцинский министр иностранных дел. И тем не менее что-то отдаленно напоминающее двоевластие в сентябре 1998 года возникло.
Правительство Примакова.
Сначала "семья" пыталась вернуть на старое место Черномырдина. Он был назначен исполняющим обязанности главы правительства и уже начал собирать свой "кабинет". Но Госдума неожиданно уперлась и отказалась его утвердить. Депутаты перестали бояться разгона Думы - поскольку новые выборы сразу после дефолта привели бы к полному поражению Кремля. На такой вариант правящая мафия пойти не могла… "Семье" пришлось предложить кандидатуру Примакова, чтобы добиться "консенсуса" с Госдумой.
ПРИМАКОВ Евгений Максимович. Вырос в Грузии. В 1953 году окончил Институт Востоковедения в Москве (арабское отделение). Работал в Главном Управлении радиовещания на зарубежные страны, т.е. работал на КГБ (1956 - 1962 гг.). В 1962 году начал работать корреспондентом "Правды" (отдел Азии и Африке). Известно, что под этим прикрытием Примаков работал на внешнюю разведку в странах Ближнего Востока. В 1970 году Примаков стал заместителем директора ИМЭМО. Потом работал директором Института Востоковедения (1977 - 1985 гг.) и директором ИМЭМО (1985 - 1989 гг.). С июня 1989 до сентября 1990 года Примаков был председателем Совета Союза Верховного Совета СССР. 30 сентября 1991 года Примаков возглавил внешнюю разведку (сначала СССР, потом России). В январе 1996 года его назначили министром иностранных дел. Это делалось в плане подготовки к президентским выборам - Ельцин избавился от непопулярного в народе "западника" Козырева. 11 сентября 1998 года Примаков был утвержден Госдумой в качестве премьер-министра. Уволен с этого поста в мае 1999 года.
В правительстве Примакова было два первых вице-премьера: Маслюков и Густов.
МАСЛЮКОВ Юрий Дмитриевич. Родился в Таджикистане (?!). В 1962 году окончил Ленинградский Механический Институт и начал работать в военной промышленности - сначала в Ижевске, потом в министерстве. В 1979 - 1982 годах Маслюков был заместителем министра оборонной промышленности СССР. В 1982 году стал первым заместителем председателя Госплана СССР. В 1985 году стал вице-премьером в правительстве СССР и одновременно председателем Госплана (с 1988 года). В 1991 году Маслюков занялся частным бизнесом. В 1992 году он создал компанию "Фактор", которая входила в группу "Гермес". В апреле 1998 года этот холдинг обанкротился - пострадало больше 100 тысяч вкладчиков, их убыток составил 3 триллиона рублей. Интересно отметить, что финансовым советником Маслюкова был скандально известный банкир Ашот Егиазарян. Эта деятельность Маслюкова не осталась незамеченной в Кремле - 23 июля 1998 года, накануне дефолта, Маслюкова назначили министром промышленности и торговли. Какая-то загадка: правительство возглавлял тогда крутой демократ Кириенко. Зачем ему вдруг понадобился коммунист Маслюков, хоть он и крупный бизнесмен? Похоже, что Кремлю нужен был в правительстве ручной "коммунист" - именно на период дефолта и потрясений в обществе… 11 сентября 1998 года Маслюков стал первым вице-премьером. В мае 1999 года он был отправлен в отставку вместе со всем правительством. В 1999 и в 2003 году Маслюкова избирали депутатом Госдумы (фракция КПРФ).
ГУСТОВ Вадим Анатольевич. По профессии - горный инженер. В 1971 году начал работать на комбинате по добыче урана в городе Навои (Узбекистан). В 1977 году перебрался в Ленобласть, работал в объединении "Фосфорит". В 1978 году перешел на партийную работу. В 1990 году Густов стал секретарем Кингисеппского горкома. В октябре 1991 года Густова избрали председателем Леноблсовета. В сентябре 1996 года его выбрали губернатором Ленобласти. Был первым вице-премьером с 18 сентября 1998 до 27 апреля 1999 года.
Получается, что оба первых заместителя премьера Примакова - выходцы из Средней Азии. И оба имели связи с КГБ через военную промышленность (добыча урана - секретное оборонное производство). Теперь перейдем к простым вице-премьерам.
Булгак - опять стал вице-премьером по науке (в правительстве Кириенко был простым министром).
КУЛИК Геннадий Васильевич. Окончил экономический факультет ЛГУ в 1957 году. Занимался партработой в Новосибирской области. С 1965 года занимал руководящие посты в министерстве сельского хозяйства РСФСР. В 1990 году возглавил это министерство. Кулик на этом посту вместе с Артемом Тарасовым провел аферу с чеками "Урожай-90" - разворовали выручку от экспорта нефти. Было заведено уголовное дело… Известны и многие другие подобные похождения министра Кулика (был депутатский запрос о нем Явлинского). В 1992 году Кулик занялся частным бизнесом - и познакомился на этом поприще с владельцем банка СБС-Агро Смоленским и президентом Калмыкии Илюмжиновым. Два раза Кулика выбирали депутатом Госдумы от Калмыкии. А сын Кулика Аркадий стал вице-президентом СБС-Агро. Похоже, что Аркадий Кулик - бывший офицер внешней разведки (окончил Военный Институт Иностранных Языков)… Г.Кулик был вице-премьером по сельскому хозяйству с 21 сентября 1998 до 12 мая 1999 года. В декабре 2003 года Кулика опять выбрали депутатом Госдумы от Калмыкии (фракция "Единая Россия").
МАТВИЕНКО Валентина Ивановна. Занималась комсомольской, потом партийной работой в Ленинграде. В 1986 году стала заместителем председателя Ленгорисполкома по культуре. В 1989 году перешла работать в Верховный Совет СССР. В 1991 году стала послом на Мальте. В 1995 году возглавила департамент в МИД. С октября 1997 года - посол в Греции. 24 сентября 1998 года Матвиенко назначили вице-премьером по социальной вопросам. В марте 2003 года ее назначили представителем Президента в СЗФО, а осенью избрали губернатором Петербурга. Матвиенко считали в 1998 году "человеком Примакова" - на основании ее внешнеполитической деятельности. Но если бы это было так, никто не стал бы ее держать в правительстве почти 5 лет, не говоря о ее дальнейшей карьере. Разумеется, Матвиенко входит в питерскую мафиозную группировку, организованную в недрах КГБ Ленинграда.
Еще три человека были назначены вице-премьерами, но пробыли в правительстве считанные дни и ушли: Федоров, Шохин, Рыжков. Эта чехарда показывает, какой был хаос и растерянность в Кремле в сентябре 1998 года.
Шохин уже был вице-премьером в 1992 - 1994 годах. Он из "молодых экономистов" Гайдара. В 1998 году пробыл вице-премьером с 16 по 30 сентября.
Владимир Рыжков - молодой бюрократ с Алтая. Вице-премьером был целых 5 дней - с 16 до 21 сентября.
ФЕДОРОВ Борис Григорьевич. В 1980 году окончил МФИ и начал работать в Главном валютном управлении Госбанка СССР. В 1987 году перешел в ИМЭМО, в 1989 году стал референтом в ЦК КПСС. В 1990 году его назначили министром финансов РСФСР. Потом Федоров работал в Европейском банке (ЕБРР) в Лондоне - с апреля 1991 до октября 1992 года. В декабре 1992 года Федоров стал вице-премьером в правительстве Черномырдина - до января 1994 года. В 1994 году Федоров занял воинственную позицию по отношению к Чечне - требовал "жестких мер" (тогда это было редкостью). С мая до августа 1998 года Федоров руководил Государственной Налоговой Службой. 17 августа 1998 года его назначили вице-премьером, но уже в сентябре он ушел из правительства. Потом Федоров занимался бизнесом - в РАО "ЕЭС", в Газпроме и т.д. Смена власти в Газпроме прошла для Федорова болезненно: его акции были арестованы, за границей на него подали судебный иск…
В сентябре 1998 года сменился также председатель Центробанка - вместо Дубинина назначили опять Геращенко. Виктор Геращенко работал вместе с Примаковым в Ливане, где возглавлял Моснарбанк (1967 - 1972 гг.). Геращенко уже был председателем Госбанка СССР (1989 - 1991 гг.) и председателем Центробанка России (1992 - 1994 гг.). Возглавляемый Геращенко Международный Московский Банк не только не пострадал от дефолта, но даже получил огромную прибыль и избавился от ГКО за несколько дней до обвала…
Администрация Президента осенью 1998 года.
Здесь тоже были значительные перемены. Еще в августе оттуда ушли заместители руководителя АП Шабдурасулов и Лившиц. В сентябре уволили Ястржембского, который в ноябре 1998 года стал вице-премьером Москвы. Поскольку в январе 2000 года Ястржембский опять вернулся в Администрацию Президента, некоторые аналитики считали его "засланным агентом семьи" в клане Лужкова. Но не следует забывать, что к 2000 году единство правящей мафии формально восстановилось - все слились воедино (так и назвали партию - "Единая Россия")…
В августе 1998 года заместителем руководителя Администрации Президента стал питерский чекист Патрушев. Но уже в октябре 1998 года новый директор ФСБ Путин взял его к себе заместителем. Надо отметить, что Путин за считанные недели провел основательную зачистку в руководстве ФСБ и расставил на все ключевые посты "своих людей" из Петербурга и Карелии (чего генерал Николай Ковалев не смог сделать за два года!). Мы не будем входить в детали, когда можно все выразить двумя словами: РАЗОГНАЛИ ВСЕХ.
В Администрации Президента тоже появились новые кадры - но здесь картина более сложная, поэтому приходится входить в подробности. Сысуев в сентябре 1998 года ушел из правительства и стал первым заместителем руководителя АП. Шевченко и Приходько из помощников Президента стали заместителями руководителя АП. Появились там и новички - в сентябре 1998 года Поллыева и Якушкин, в октябре - Лисов.
ПОЛЛЫЕВА Джахан Реджеповна. Родилась в Ашхабаде, окончила юрфак МГУ в 1982 году. Работала в Институте ЦК ВЛКСМ. Потом перешла в аппарат госсоветника Станкевича (1991 - 1992 гг.). Была советником Шахрая (1993 - 1995 гг.), вице-президентом агентства "Интерфакс", советником Бориса Немцова (апрель - август 1997 гг.), помощником Юмашева (с августа 1997 года). В мае 1998 года Поллыева возглавила секретариат премьер-министра Кириенко. В сентябре 1998 года она стала заместителем руководителя Администрации Президента. В марте 2004 года была назначена помощником Президента. Эта специалистка по комсомольским наукам из Туркмении работала помощницей у самых разных сановников. Общее у всех них одно: все они входили в "азиатскую мафию" КГБ…
ЯКУШКИН Дмитрий Дмитриевич. О нем уже был разговор. Якушкин - сын генерала внешней разведки КГБ, бывшего начальника 1 Отдела ПГУ (США). Кстати сказать, прямой потомок известного декабриста… Окончил МГИМО и работал как бы корреспондентом АПН во Франции. Т.е. шпион из 5 Отдела ПГУ. Раньше мы таких относили к "европейской мафии". Здесь география нас подвела - правильный диагноз такой: "азиатская мафия" КГБ (т.е. "семья"). В сентябре 1998 года Якушкин был назначен заместителем руководителя АП и пресс-секретарем президента Ельцина. Он остался пресс-секретарем Ельцина и после его отставки с поста президента.


ЛИСОВ Евгений Кузьмич. Бывший следователь прокуратуры из Курской области. В 1991 году стал заместителем Генпрокурора России. В октябре 1993 года Лисова уволили с этого поста - он стал заместителем прокурора Москвы. В 1995 году его уволили из прокуратуры совсем. Работал в журнале "Огонек", юридическим экспертом (1995 - 1998 гг.). Здесь какая-то загадка: почему Лисов устроился на такую скромную работу - ведь бывшего заместителя Генпрокурора с радостью взяла бы любая крупная фирма, притом вице-президентом, а не "экспертом"! Возможно, разгадка в том, что в 1995 году журналом "Огонек" руководил Валентин Юмашев. Благодаря этому обстоятельству в октябре 1998 года Лисов стал начальником Главного Контрольного Управления и заместителем Юмашева в Администрации Президента. Был уволен в марте 2004 года.
Еще об одной кадровой перестановке осени 1998 года нужно упомянуть: вместо Примакова министром иностранных дел стал Игорь Иванов.
ИВАНОВ Игорь Сергеевич. Как о нем пошутил один подполковник КГБ, "Иванов представляет в нашем правительстве лиц кавказской национальности". Он имел в виду, что мать Иванова - грузинка, а его детство прошло у родственников в Панкисском ущелье в Грузии, на границе с Чечней… А так - Иванов обычный чиновник из МИД, специалист по Испании. Был послом в Испании в 1991 - 1994 годах. Министр иностранных дел с 11 сентября 1998 до 9 марта 2004 года. В марте 2004 года Иванова назначили Секретарем Совета Безопасности. К тому времени это учреждение стало местом почетной ссылки для высокопоставленных чиновников…
Пока все, остановимся на осени 1998 года.
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ЧАСТЬ 14




Обострение борьбы в правящей верхушке в конце 1998 года.
Когда в сентябре 1998 года после дефолта возникло правительство Примакова, это событие уже сопровождалось скандалами, конфликтами - и даже арестами! Были арестованы за коррупцию два первых заместителя министра, финансов и сельского хозяйства - Петров и Чаплыгин. Можно было при желании арестовать всех премьеров, вице-премьеров и министров, но почему-то выбрали для расправы этих двух чиновников не самого высокого ранга…
Владимир Петров - обычный чиновник, всю жизнь проработал в министерстве финансов (с 1976 года). Он не был в команде "молодых экономистов" Гайдара и никогда не занимался политикой. Как он попал в "демократическое правительство", вообще неизвестно - видимо, как технический специалист… На его несчастье, после дефолта 17 августа Черномырдин заявил, что возьмет Петрова в свое правительство министром финансов. А у некоторых группировок в кремлевской мафии был свой кандидат на этот ключевой пост. Сначала с Петровым пытались договориться по-хорошему - предложили ему самому отказаться от министерского кресла. Но Петров сделать этого не захотел, поэтому 1 сентября 1998 года его арестовала ФСБ (а то многие не знают, зачем вообще существует эта служба). Поскольку Черномырдина протолкнуть обратно в премьер-министры не удалось, 11 сентября был назначен на эту должность Примаков. Получается, что Петрова чекисты арестовали зря! Но выпускать его на волю было уже неловко - и Петрова продержали в СИЗО до апреля 1999 года. В декабре 2001 года его дело было прекращено за недоказанностью… Аналитики считают, что дело о взятке, по которому арестовали Петрова, было грубо сфальсифицировано ФСБ. Похоже, что наши чекисты иначе работать просто не умеют… Владимир Петров в министерство финансов больше не вернулся, сейчас он "сенатор", в Совете Федерации (с декабря 2001 года). В такой форме правящая чекистская мафия как бы извинилась перед ним за свою грубую работу…
Причины, по которым арестовали Чаплыгина, совершенно непонятны. Чаплыгин воровал открыто и с большим размахом, но в "демократической России" воровство на правительственном уровне не может быть причиной для ареста, разве что поводом… Владимир Чаплыгин был генеральным директором Федеральной Правительственной Корпорации и разворовал огромные деньги, предназначенные для снабжения армии. По данным Счетной Палаты, 490 миллиардов рублей просто украли, а еще 520 миллиардов "прокручивали" в частных структурах. Это привело к тому, что в армии был тогда чуть ли не голод, съели весь "неприкосновенный запас"… Но другие делали то же самое - и их никто даже пальцем не тронул. Впрочем, Чаплыгин особенно сильно не пострадал: мелкие подельники получили по нескольку лет тюрьмы, а его амнистировали, как орденоносца (в мае 2001 года).
Но это все были мелкие разборки. Настоящая борьба внутри правящей верхушки началась с декабря 1998 года. И началось все с Администрации Президента: 7 декабря вместо Юмашева новым руководителем АП был назначен чекист Бордюжа.
БОРДЮЖА Николай Николаевич. Служил в КГБ с 1976 года - сначала в военной контрразведке, потом в Управлении Кадров КГБ (1989 - 1991 гг.), потом в ФАПСИ (1991 - 1992 гг.). С июня 1992 года он был заместителем командующего Пограничными войсками. В январе 1998 года Бордюжа возглавил Федеральную Пограничную Службу. С сентября 1998 года он Секретарь Совета Безопасности. В декабре 1998 г. стал одновременно руководителем Администрации Президента - впервые эти два руководящих поста были объединены (больше такого не было). 19 марта Бордюжу сняли со всех постов. Его назначили было начальником таможни, но через месяц опять сняли. В декабре 1999 года Бордюжа был отправлен в почетную ссылку (послом в Данию). К слову сказать, его странная фамилия - это переиначенное итальянское "Борджиа" (римские папы с такой фамилией славились своим искусством отравителей)… Аналитики тогда однозначно расценили назначение Бордюжи руководителем Администрации Президента как серьезное поражение клана Березовского и усиление группировки Примакова.
Несколько слов о том, по какой причине дружная кремлевская "семья" опять превратилась в клубок сцепившихся в яростной схватке дворовых собак. Причина была серьезная: после провала с назначением на пост премьер-министра Черномырдина перед кремлевской мафией возникла проблема - кто теперь будет наследником престола после Ельцина?
Ведь если бы в августе 1998 года Госдума утвердила кандидатуру Черномырдина, то он в 2000 году легко выиграл бы президентские выборы. Причем для этого не понадобилось бы взрывать дома и начать вторую войну в Чечне… Если кто-то сомневается, что при Черномырдине экономика России восстановилась бы так же быстро после дефолта, то совершенно напрасно. Секрет успехов правительства Примакова можно выразить в трех словах: Примаков НИЧЕГО НЕ ДЕЛАЛ. Этого хватило для нашей несчастной страны, чтобы прийти в себя. Примаков не проводил никаких реформ и реорганизаций, поскольку он по профессии "востоковед в штатском" и никогда не имел никакого отношения к экономике или к финансам - и при этом он был достаточно умным человеком, чтобы не лезть в то, чего не знаешь… Черномырдин тоже никогда не занимался никакими экономическими реформами, а только вел текущую работу - но по другой причине: он слишком хорошо знал производство, прошел все руководящие инстанции, начав свою карьеру простым рабочим. И этот большой практический опыт, видимо и привел Черномырдина к нашему своеобразному русскому "буддизму": пусть все идет, как идет. Ничего не нужно делать - всякое изменение будет только к худшему… Можно только пожалеть, что этот замечательный человек не стал президентом России!
После провала кандидатуры Черномырдина у правящей верхушки остался только один реальный кандидат на пост президента России - Юрий Лужков. Он тоже смог бы выиграть президентские выборы без всяких войн и "борьбы с терроризмом". Но Лужков был из московского клана, который занимал в "азиатской мафии" КГБ независимую, самостоятельную позицию. Поэтому кремлевская "cемья" не могла согласиться на такой вариант.
В этом контексте и следует рассматривать назначение "Николо Борджиа" (т.е. простого русского мужика Николая Бордюжу) на пост руководителя АП. Правда, аналитики не решались однозначно отнести его к "людям Примакова", поскольку по службе они никак не пересекались - отмечали лишь его "хорошие отношения" c Примаковым. Что Бордюжа не мог быть посторонним человеком для правящей мафии, это очевидно само собой: без содействия начальника пограничников мафия не смогла бы организовать по всей границе контрабанду наркотиков, оружия, цветного металла и всего остального. Люди мечтают получить в аренду хотя бы один метр госграницы - а тут в полном распоряжении были тысячи километров!
Соединив в своих руках Совет Безопасности и Администрацию Президента, Бордюжа получил огромную власть. Но почему-то это не привело к обновлению силовых структур или самой Администрации Президента в пользу группировки Примакова.
В декабре 1998 года из Администрации Президента ушли три заместителя руководителя: Яров (первый заместитель), Комиссар и Савостьянов. Комиссар работал на "семью", Яров тоже (только он "питерский"), а Савостьянов был из клана Лужкова. В феврале 1999 года был также уволен "семейный" Огарев ("друг мужа"). Взамен этой четверки появился только один новый заместитель руководителя АП - Макаров.
МАКАРОВ Владимир Викторович. Кадровый чекист. Служил вместе с Бордюжей в Управлении Кадров КГБ (последняя должность - заместитель начальника). В 1991 году Макаров вместе с Бордюжей перешел в ФАПСИ. Макаров дослужился до заместителя гендиректора ФАПСИ - потом у него служба почему-то не пошла: в 1994 году он был уволен и занялся бизнесом. Макаров был заместителем руководителя Администрации Президента по кадрам с декабря 1998 года до января 2000 года. С января 2000 года - заместитель председателя ГТК (таможни).
Что касается ФАПСИ, то эта спецслужба была организована в конце 1991 года на базе бывшего 8 Управления КГБ и занималась радиоэлектронной разведкой по всему миру. ФАПСИ была оснащена первоклассной подслушивающей аппаратурой и там служили специалисты, способные расшифровать любой код. Аналитики давно догадались, почему в Администрации Президента именно бывшие генералы ФАПСИ отвечают за кадры: эта спецслужба легко вскрывает коды западных банков и может отследить перемещения валюты на личные счета всех наших чиновников. Разумеется, это делается не для пресечения коррупции, а чтобы собирать компромат и держать всех в узде… Неясно другое: вроде бы Макаров - "человек Бордюжи", они одно время вместе служили. Но Бордюжа уже в марте 1999 года вылетел из Администрации Президента - а Макаров там задержался на целый год (притом какой это был бурный год!). Правда, есть сведения, что Макаров был связан с "семьей" - занимался cовместным бизнесом с Мамутом…
В феврале 1999 года борьба между группировками Примакова и Березовского резко обострилась. Началось с того, что Генеральный прокурор Скуратов вышел из-под контроля "семьи" и начал расследовать ее преступления (дело "Мабетекс"и т.д.). Чтобы убрать Скуратова, по телеканалу ОРТ показали известный порнографический фильм. Одновременно начались неприятности и у Березовского - 2 февраля был обыск в "Сибнефти", потом "людей Березовского" выгнали из правления "Аэрофлота". Скуратов не сдавался - Совет Федерации отказался дать санкцию на его отставку!
Апофеоз этой битвы наступил в апреле: 6 апреля был выписан ордер на арест Березовского и его ближайшего соратника Смоленского. Но Березовский был тогда за границей - а через пару недель постановление об аресте отменили…Окончательный перелом в пользу "семьи" наметился 27 апреля 1999 года: Степашин был назначен первым вице-премьером (вместо Густова), при этом сохранил пост руководителя МВД - это вообще уникальный случай.
Но прежде, чем говорить о новом правительстве, надо сначала рассказать о переменах в Администрации Президента: 19 марта 1999 года Бордюжа был снят, новым руководителем АП стал Волошин. Волошин еще в сентябре 1998 года был назначен заместителем руководителя АП - одновременно с Сысуевым, Поллыевой, Якушкиным и Приходько. Никто тогда на него не обратил внимания - мы тоже как-то его пропустили в этой толпе… Но оно и к лучшему, потому что о Волошине нужно говорить особо: в марте 1999 года началась чуть ли не новая эпоха в истории "демократической" России - эпоха Волошина!
ВОЛОШИН Александр Стальевич. В 1978 году окончил МИИЖТ и начал работать на станции "Москва-Сортировочная" - сначала помощником машиниста, потом секретарем комитета ВЛКСМ. Впрочем, есть сведения, что Волошин только числился помощником машиниста - и работал с самого начала комсоргом (до 1983 года). Поразительно, сколько великих людей вышло из аппарата ВЛКСМ! Очевидно, что у Волошина были связи в нужных органах: в 1986 году он закончил двухгодичные курсы Всесоюзной академии внешней торговли - и стал работать в Конъюнктурном институте (ВНИКИ) при Министерстве внешней торговли. В 1992 году Волошин ушел из ВНИКИ и стал заниматься бизнесом. В Конъюнктурном институте он занимался вопросами экспорта автомобилей - и на этой почве познакомился с Березовским. Волошин стал работать в дочерних структурах Березовского - именно Волошин помог Березовскому выкачать все деньги вкладчиков «Чара-банка» (более 5 миллионов долларов). Это самая известная афера Волошина в тот период, но были и другие дела… Березовский оценил усердие Волошина - и тот получил повышение: стал вице-президентом Федеральной Фондовой Корпорации (с 1995 года). Эта государственная организация проводила знаменитые "залоговые аукционы" - Волошин организовал "приватизацию" Березовским и Абрамовичем "Сибнефти". В ноябре 1997 года Волошин попал в Администрацию Президента, стал помощником руководителя АП Юмашева. 12 сентября 1998 года Волошин сменил Лившица в качестве заместителя руководителя АП (по экономическим вопросам). Волошин занимал пост руководителя Администрации Президента с 12 марта 1999 по 30 октября 2003 года.
Правительство Примакова наконец-то созрело для отставки - 12 мая 1999 года Примакова сняли. 19 мая новым премьер-министром был назначен Степашин. Никаких проблем с Госдумой при этом не было (и больше никогда не будет в таких случаях).
Правительство Степашина.
Произошла опять полная перетряска: из 5 вице-премьеров оставили одну Матвиенко (отвечала за социальный блок). Появились 4 новых вице-премьера: первые вице-премьеры Христенко и Аксененко, вице-премьер по сельскому хозяйству Щербак и вице-премьер Клебанов (военно-промышленный комплекс).
Христенко родом из Челябинска, он уже был вице-премьером по финансам в правительстве Кириенко. В правительстве Степашина он тоже стал заведовать финансами - но уже в ранге первого вице-премьера.
Первый вице-премьер Аксененко отвечал за промышленность и транспорт.
АКСЕНЕНКО Николай Владимирович. Сибиряк, из Новосибирской области. Работал на железных дорогах, в апреле 1997 года его назначили министром путей сообщения. Был первым вице-премьером с 21 мая 1999 года по 10 января 2000 года. Потом опять стал министром путей сообщения (до января 2002 года). Уволили и с этого поста, притом завели на него уголовное дело в октябре 2001 года…
Как мы видим, кремлевская мафия к "питерскому" премьер-министру приставила двух первых заместителей из азиатской части России - для соблюдения баланса. Тем более, что два простых вице-премьера тоже были из Питера (Матвиенко и Клебанов). О Матвиенко мы уже говорили. Теперь о Клебанове:
КЛЕБАНОВ Илья Иосифович. Инженер, работал в Ленинградском Оптико-Механическом Объединении (ЛОМО) с 1977 года. Был назначен генеральным директором этого оборонного предприятия. За годы руководства Клебанова число работающих на ЛОМО сократилось с 20 тысяч до 700 человек. Были и разные аферы (по продаже микроскопов в США и т.д.), и пропавшие неизвестно куда деньги, и заведенные по этому поводу уголовные дела. В ходе криминальных разборок погибли три сотрудника ЛОМО… Словом, все было, как на любом крупном предприятии России. В ходе этого бизнеса Клебанову удалось наладить крепкие связи с олигархом Потаниным из ОНЭКСИМ-банка и с крупнейшим питерским олигархом Коганом. Благодаря чему Клебанову удалось бросить разоренное ЛОМО и сделать удачную карьеру. В декабре 1997 года Клебанова назначили первым вице-губернатором Петербурга. В мае 1999 года он стал вице-премьером. В феврале 2002 года Клебанова лишили звания вице-премьера и назначили министром промышленности и науки. В ноябре 2003 года Клебанова назначили полпредом президента в СЗФО (вместо Матвиенко). Аналитики расценивают это назначение как понижение, поскольку большого реального значения этот пост сейчас не имеет… Клебанова выкинули из военно-промышленного комплекса, поскольку торговля оружием сейчас переходит в руки бывших чекистов с европейского направления внешней разведки ("европейской мафии"). Традиционных олигархов, вроде Потанина, из этого прибыльного бизнеса вытесняют.
Теперь о новом вице-премьере по сельскому хозяйству Щербаке:
ЩЕРБАК Владимир Николаевич. Окончил Краснодарский Политехнический Институт. Работал сначала в консервной промышленности Краснодарского края, потом перешел на партийную работу. Был вторым секретарем Краснодарского крайкома (1981 - 1985 гг.), потом возглавил исполком краевого совета. В 1987 году Щербак стал министром пищевой промышленности РСФСР. В 1992 году был назначен первым заместителем министра сельского хозяйства. Был вице-премьером с мая 1999 до мая 2000 года.
Щербак - "последний из могикан", в смысле последний вице-премьер в правительстве России с Северного Кавказа. Когда-то кавказский регион был "колыбелью" советской мафии (сначала партийной, потом чекистской). А сейчас вся Россия стала криминальной, так что надобность в краснодарцах и в прочих южанах отпала. Теперь больше в ходу северяне из Петербурга…
Еще бывший "яблочник" Задорнов был назначен в это правительство Степашина первым вице-премьером 25 мая 1999 года, но через три дня ушел…
Что касается роли самого Степашина в формировании правительства, то все аналитики уверяют, что мнения этого питерского "пожарника" никто не спрашивал - всех вице-премьеров назначила "семья", т.е. кремлевская мафия. Степашин представлял собой подставное лицо, пустое место…
Вскоре после отставки Примакова в Госдуме прошла заключительная стадия неудавшегося "импичмента" президенту Ельцину. Теоретически возможность набрать необходимое большинство голосов у депутатов была - по крайней мере, по одному пункту обвинения коммунисты и "яблочники" объединившись, такое большинство имели: "виновен в развязывании преступной войны в Чечне". Но это большинство было очень слабое - "семье" было достаточно купить десяток-другой депутатов, чтобы провалить этот импичмент… А жаль - если бы Госдума осудила Ельцина за первую чеченскую войну, то не было бы второй войны!
Новым министром внутренних дел вместо Степашина был назначен Рушайло - 31 мая 1999 года.
РУШАЙЛО Владимир Борисович. С 1976 года работал в ГУВД Москвы. С 1988 года Рушайло возглавлял 6 Отдел МУРа, ответственный за организованную преступность. Если преступность правильно организовать, она приносит хороший доход - а в Москве преступность была организована на высоком уровне! И в этом была немалая заслуга Рушайло… Кремлевская мафия оценила его достижения: в октябре 1996 года Рушайло назначили первым заместителем начальника ГУОП МВД - стал отвечать за организованную преступность во всероссийском масштабе. Но уже в декабре 1996 года Рушайло сняли - и целых два года он работал советником председателя Совета Федерации Строева. В мае 1998 года Рушайло вернули в МВД с повышением - он стал заместителем министра. Через год его назначили министром. Но в марте 2001 года этот пост попал в руки "питерской группировки", а Рушайло стал Секретарем Совета Федерации. В марте 2004 года его сняли и оттуда…
В мае 1999 года были новые назначения и в Администрации Президента - появились новые заместители руководителя АП, Козак и Зверев.
КОЗАК Дмитрий Николаевич. Окончил юрфак ЛГУ в 1985 году и начал работать в прокуратуре Ленинграда. В 1990 году Козак перешел работать в Ленгорисполком и в 1991 году возглавил юридическое управление Ленсовета. Козак потом занимал аналогичный пост и в мэрии Петербурга, куда его забрал Собчак. После поражения Собчака на выборах в 1996 году Козак сохранил свой пост. Более того, именно при губернаторе Яковлеве Козак стал вице-губернатором (1998 - 1999 гг.). Козак был заместителем руководителя Администрации Президента с 15 мая до августа 1999 года. Потом он был назначен руководителем аппарата в правительстве Путина, потом опять вернулся в Администрацию Президента. В марте 2004 года Козак стал руководить аппаратом правительства Фрадкова.
ЗВЕРЕВ Сергей Александрович. По образованию экономист, окончил МИНХ (в 1984 году). Но Зверев не из "молодых экономистов" Гайдара - он из команды Явлинского. Сначала Зверев работал экономистом на ЗИЛе, а в 1990 году стал пресс-секретарем Явлинского и вошел в его организацию "ЭПИцентр". В 1992 году Зверев занялся бизнесом - стал заместителем гендиректора Группы МОСТ. Зверев отвечал за СМИ в этом концерне Гусинского - и в 1993 году стал одним из учредителей канала НТВ. В декабре 1996 года Зверева назначили президентом группы МОСТ. В июне 1998 года Зверев стал заместителем председателя правления "Газпрома" (отвечал и там за СМИ). Отсюда можно сделать вывод, что накануне дефолта между "московским кланом" (куда входил МОСТ) и "семьей" царили мир и согласие - иначе это назначение Зверева на руководящий пост в газовой империи Черномырдина понять невозможно! Еще раньше, в мае 1998 года появилось сообщение, что Черномырдин доверил Звереву руководство своей избирательной кампанией на думских выборах 1998 года и даже на президентских выборах 2000 года… Зверева назначили заместителем руководителя Администрации Президента в тот же день, когда сняли Примакова - 12 мая 1999 года. Это можно расценить как примирительный жест группировке Лужкова. "Семья" как бы предлагала Лужкову одуматься и не начинать борьбу за пост президента России. Как известно, Лужков не одумался - а заключил союз с Примаковым и организовал блок "Отечество-Вся Россия". Поэтому уже 3 августа 1999 года Зверева уволили из Администрации Президента и он вернулся к себе в МОСТ-банк.
Еще о кадровых перестановках в Администрации Президента: 22 июня 1999 года уволился по собственному желанию первый заместитель руководителя АП Сысуев - будто бы в знак протеста против увольнения Примакова! Якобы Сысуев подал заявление сразу, но Волошин долго уговаривал его остаться. Здесь какой-то абсурд: Сысуев, когда уволился из Администрации Президента, стал первым вице-президентом «Альфа-банка». А этот банк всегда был и остается одной из главных опор "семьи". Такая неразбериха возникла из-за того, что на самом деле Примаков никогда не был посторонним для кремлевской мафии - он пришел не с улицы, а был в свое время первым руководителем Службы Внешней Разведки России, стало быть входил в руководство "азиатской мафии" КГБ. И если Примаков во время борьбы между "семьей" и "московским кланом" перешел на сторону Лужкова - значит, процесс разложения "азиатской мафии" зашел очень далеко. Есть и такая теория, что Примаков только прикидывался тогда бунтующим против "кремлевской мафии" - но эта гипотеза слишком уж изощренная. Не стоит увлекаться такими тонкими теориями, когда есть более простые объяснения (как учил великий Оккам).
Все гораздо проще - никакой "единой правящей мафии" в России не существует с начала 90-х годов. Есть сравнительно мелкие мафиозные группировки, которые заключают друг с другом союзы или воюют, по собственному усмотрению. "Консолидация" в такой системе наступает на некоторое время, когда одной из этих мафиозных группировок удается подмять остальные под себя…
Путин и гексоген.
Правительство Степашина было последним правительством России мирного времени. Уже полным ходом шли приготовления к новой войне с независимой Чечней. Раньше в таких случаях говорили, что "в воздухе запахло порохом". Теперь было хуже: сильно пахло гексогеном…
Кремлевская мафия хорошо подготовилась к новой войне. Еще до всяких взрывов домов большинство населения России удалось настроить против чеченцев. Сделано это было просто: все два года после заключения мира каждый день шло промывание мозгов по телику. Чуть ли не ежедневно показывали, например, как чеченские бандиты издеваются над захваченными заложниками. В Чечне того времени это была самая серьезная проблема: ни одному иностранцу нельзя было показаться на территории Чечни даже с большой охраной - все равно похитят и потребуют миллионный выкуп. Или потом выставят для всеобщего обозрения отрезанные головы… Причем бандиты не смотрели на то, что в Чечню приезжали иностранные журналисты и правозащитники, сочувствующие борьбе чеченского народа за свободу. Хватали всех - и в подвал! В первую войну такого еще не было - тогда погибли единицы из огромной армии журналистов (в основном их убивали наши солдаты). Скоро иностранцы перестали ездить в Чечню, даже самые отчаянные. Тогда бандиты стали захватывать своих же чеченцев, которые были побогаче - но таким промыслом в маленькой республике, где все друг друга знали, могли заниматься только совсем "отмороженные на голову". Основная масса бандитских группировок стала захватывать заложников на территории России. Хватали и увозили детей богатых родителей и т. д…
Тем, кто руководил античеченской пропагандистской кампанией, не надо было ничего выдумывать или привирать. Даже комментировать ничего не нужно было! Вот, смотрите сами: бандиты засняли на видеокамеру, как они отстреливают пальцы у заложника. А потом они послали эту пленку родственникам… Причем нашим спецслужбам не понадобилось полностью организовывать это "движение" по захвату заложников. Любая война, даже самая что ни на есть освободительная и справедливая, развязывает в душе людей темные страсти и превращает их в зверей - это неизбежно… Так что объективные причины и почва для таких зверств в послевоенной Чечне были. Но кремлевская мафия все же немного подтолкнула этот процесс - тем что охотно платила миллионы долларов выкупа за освобождение заложников. Кроме того, есть много свидетельств очевидцев, что некоторые главари чеченских банд были стукачами наших спецслужб (знаменитый Бараев и другие) - и самые грязные убийства правозащитников и журналистов были совершены ими. Этот прием не новый: еще в Отечественную войну гестапо организовывало на оккупированной территории ложные партизанские отряды, которые только грабили местное население, но не нападали на немцев… Чеченские бандиты за два года захватили несколько сотен заложников. Наши бандиты тоже активно занимаются этим промыслом - и захватили во много раз больше людей. Но их достижения никто особенно не рекламировал…
Кремлевская мафия учла также такую ошибку первой войны: нельзя просто вводить войска в Чечню - народ России расценит это как агрессию и осудит. Для вторжения нужен хороший повод! Самый лучший вариант - это чтобы чеченцы напали на Россию. А наши войска их как бы прогонят и перейдут границу, преследуя чеченских боевиков…
Так и сделали. Для начала летом 1999 года без всякого шума убрали погранвойска с границы между Чечней и Дагестаном: эта граница административная - пусть охраняет местная милиция! Вскоре, 4 июля 1999 года на вилле под Ниццей состоялась тайная встреча Волошина с Басаевым. Кому-то удалось их сфотографировать вместе - что не удивительно, тогда была в самом разгаре борьба между группировками в правящей верхушке России (эта фотография появилась в газете "Версия"). А уже через месяц, 7 августа 1999 года полторы тысячи боевиков во главе с Басаевым вторглись в Дагестан и захватили там несколько сел. Как бы пришли для защиты своих братьев-мусульман - в этих селах возникли общины ваххабитов, которые будто бы и позвали чеченцев на помощь. Легко догадаться, почему именно Басаев возглавил этот освободительный поход чеченских боевиков: Басаев давний агент ГРУ, еще со времен конфликта в Абхазии - наши спецслужбы тогда сформировали чеченский отряд для помощи абхазским сепаратистам. Если кто-то удивляется, почему этого "неуловимого Джо" до сих пор не могут поймать, то причина простая: его запрещено трогать - такие ценные кадры нужны! Есть даже сведения, будто бы Басаев запросто бывает на совещаниях в нашем главном штабе в Ханкале (мы не удивимся, если и это правда).
Через два дня после вторжения Басаева в Дагестан, т.е. 9 августа 1999 года, Степашина сняли с поста премьер-министра. Если хотели кого-то наказать за то, что чеченские боевики смогли разъезжать целой ордой на грузовиках по территории России - то Степашин здесь был совершенно не при чем: у нас президентская республика и силовые структуры премьер-министру не подчиняются. А если Ельцин не хотел сам уходить в отставку за то, что подписал распоряжение снять пограничные заставы с чеченской границы, - он мог наказать за такой провал директора ФСБ или министра внутренних дел. Но Рушайло остался на своем месте. Путина, правда сняли с поста директора ФСБ и Секретаря Совета Безопасности - но тут же назначили новым премьер-министром! Может быть, "семья" решила, что на посту главного чекиста Путин слабоват, - зато управление экономикой страны у него лучше пойдет?! (Шутка).
Нельзя сказать, что у Путина совсем нет опыта в финансовых делах: он работал первым заместителем мэра Собчака и отвечал за заключение договоров о поставках в Петербург и выдавал лицензии на вывоз за границу цветных металлов и прочего. Правда, это дело получалось у Путина плохо: город закупал продовольствие за границей по ценам гораздо выше рыночной. Причем Путин выбирал обычно какие-то гнилые фирмы, которые норовили получить предоплату и сбежать. Про вывоз цветных металлов лучше вообще ничего не будем говорить - все и так все знают! А если кто-то интересуется подробностями, то в свое время Путина сильно критиковали за эти дела депутаты горсовета - и в Интернете все это есть…
Конечно, Путина назначили премьер-министром не за его таланты хозяйственника, которых у него нет (он по образованию юрист). Причина была другая: "семья" тогда твердо решила, что следующим президентом России будет Путин - и пост премьер-министра был для него только подпоркой для этой цели. Казалось бы, выбор довольно странный: серенький невзрачный чекист, очень среднего роста… Главное достоинство шпиона - быть незаметным. А у хорошего кандидата в президенты России все должно быть наоборот: требуется высокий рост, богатырская поступь, зычный голос! Большого ума от кандидата не требуется (это только повредит имиджу). Нельзя также показывать свою образованность - зато обязательно должен быть грубоватый простонародный юморок и никакой казенной канцелярщины в выступлениях. Сравните сами - очень похож В.В.Путин на такого идеального кандидата в Президенты?
Правда, есть в России некоторая прослойка людей, которая готова уважать любого большого начальника только за то, что он начальник - но они все же составляют небольшое меньшинство. Поэтому весь август 1999 года рейтинг Путина держался на уровне в 2 - 3 %. На что же рассчитывала "семья", там ведь не идиоты сидят?
У кремлевской мафии было в запасе мощное средство, чтобы рейтинг Путина резко подскочил вверх. Весь август это "средство" доставляли на машинах в подвалы жилых домов Москвы - ГЕКСОГЕН.
Но прежде чем говорить о гексогене, нужно закончить разговор о новых кадровых назначениях в августе 1999 года.
Новым директором ФСБ стал генерал Патрушев.
ПАТРУШЕВ Николай Платонович. Окончил Ленинградский Кораблестроительный Институт и почти сразу начал служить в УКГБ Ленинграда. В июне 1992 года стал министром безопасности Карелии. Когда директором ФСК стал в 1994 году Степашин, Патрушев был назначен начальником Управления Собственной Безопасности ФСК - это один из самых ключевых постов в любой спецслужбе, внутренняя контрразведка. Поэтому когда Степашина сняли, Патрушеву пришлось перейти на менее ответственную должность. В августе 1998 года Патрушев сменил Путина на посту начальника Главного Контрольного Управления Администрации Президента. В октябре 1998 года Патрушев опять вернулся в ФСБ - стал начальником Департамента экономической безопасности. С 16 августа 1999 года по сей день Патрушев возглавляет ФСБ.
Судя по всему, Патрушев сыграл важную роль в операции "Гексоген". Когда в сентябре 1999 года случайно сорвался теракт в Рязани, то местное Управление ФСБ (которое ни о чем не предупредили) вычислило террористов и уже собиралось их арестовать. Патрушев уже успел похвастаться по телику, что предотвращена попытка взорвать жилой дом в Рязани. Но когда рязанские чекисты доложили наверх, что знают, на какой квартире скрываются террористы, которые не сумели сбежать из города - тот же Патрушев категорически запретил их арестовывать. Опять он выступил по телику и заявил, что на самом деле в Рязани проводились учения - проверяли местные власти на бдительность. Для чего из Москвы тайно приехала бригада оперативников. Многие не поверили в такие путаные объяснения, тем более, что уже была проведена экспертиза этих мешков - и специалисты однозначно определили, что там гексоген. Таких учений с настоящей взрывчаткой не может быть в принципе… Тут начали врать, что эксперты ошиблись - в мешках был сахар. А если сахар был желтый - значит, кубинский! И так далее, все эту историю знают… Мы напомнили об этом эпизоде из жизни Патрушева, чтобы больше к его карьере не возвращаться. Кроме того, что он взял под защиту террористов в Рязани, Патрушев ничего примечательного больше не совершил. Правда, он долго и упорно пытался посадить за шпионаж двух экологов, Никитина и Пасько - но обоих пришлось выпустить из тюрьмы, оказались невиновными. Сейчас чекисты мучают ученого Сутягина, тоже хотят его сгноить в лагерях, якобы за шпионаж… Вот, пожалуй и все. Когда-нибудь наш народ узнает много интересного о том, что делал Патрушев на посту директора ФСБ - кроме того, что занимался имитацией борьбы со шпионами. А пока мы знаем только об "учениях в Рязани".
Правительство Путина и Администрация Президента.
О новом правительстве Путина можно сказать в двух словах: это было старое правительство Степашина, за вычетом самого Степашина. Уникальный случай в истории "демократической" России - сменился премьер-министр, а в правительстве почти никаких изменений. Выгнали только вице-премьера по сельскому хозяйству Щербака, причем другого на его место назначать не стали. Остальные все те же: два первых вице-премьера - Христенко и Аксененко, два простых вице-премьера - Матвиенко и Клебанов. Что означает одно: Путина назначили "главой правительства" только для вида, он был таким же подставным лицом, как и Степашин.
В октябре 1999 года к этой команде добавили Кошмана - ввели новый пост вице-премьера по Чечне. Без сельского хозяйства мы как-нибудь проживем, а без Чечни никак…
КОШМАН Николай Павлович. Военный железнодорожник, был заместителем командующего этого вида войск (1991 - 1996 гг.). В 1995 году Кошман участвовал в восстановлении железных дорог в Чечне. Это очень прибыльный вид бизнеса - "восстановление Чечни". Некоторые даже считают, что и войну тогда начали, чтобы потом проводить "восстановительные работы"… В начале 1996 года Кошмана назначили советником полпреда президента в Чечне О.Лобова. С апреля по ноябрь 1996 года Кошман возглавлял так называемое "правительство Чечни". Потом был заключен мир в Хасавъюрте и "правительству Кошмана" пришлось убираться из Чечни. В апреле 1997 года Кошмана назначили заместителем министра путей сообщения. С 15 октября 1999 до мая 2000 года Кошман был вице-премьером по Чечне. Сейчас он возглавляет Госкомстрой (с октября 2002 года). Ничего интересного об этом чиновнике сообщить не можем. Запомнилось только такое высказывание Кошмана о первой войне (или о второй?): город Грозный штурмовать не нужно было, слишком большие потери были тогда для наших войск. Нужно было устроить блокаду города - и уморить всех голодом!
Руководить аппаратом правительства стал Козак из Петербурга, который покинул пост заместителя руководителя Администрации Президента.
В Администрации Президента перестановок было больше, чем в правительстве. Кроме Козака, в августе 1999 года оттуда ушел также Зверев (из Группы МОСТ). Появился и новый заместитель руководителя АП - Сурков. Этот деятель заслуживает особого внимания, потому что после отставки Волошина он теперь считается лидером "старосемейной" группировки.
СУРКОВ Владислав Юрьевич. Учился в Московском институте стали и сплавов вместе с Фридманом, но скоро перешел в Институт культуры (который тоже не кончил). Занимался разнообразным мелким бизнесом (шил джинсы, писал порнографические романы и т.д., и т.п.). В 1991 году он вошел в совет директоров МЕНАТЕПа. В команде Ходорковского Сурков занимался самым ответственным делом: налаживал связи с госчиновниками. В начале 90-х годов это была главная кормушка для частных банков - махинации с госбюджетом. Сурков преуспел в этом бизнесе - благодаря его связям в банке МЕНАТЕП открыли свои счета многие федеральные учреждения. Сурков проработал в фирме Ходорковского до февраля 1997 года. Он мог бы работать там и дальше - и сейчас сидел бы в тюрьме или прятался за границей. Но Сурков вдруг перешел в «Альфа-банк» - стал там первым вице-президентом (и перетащил туда свою государственную клиентуру). Причина его разрыва с МЕНАТЕПом точно неизвестна. Но можно догадаться: как раз к февралю 1997 года в руки МЕНАТЕПа окончательно попало громадное богатство в виде нефтяной компании "Юкос". Такого испытания может не выдержать самый дружный коллектив - всегда кому-то покажется, что ему что-то недодали при дележке… Короче, Сурков оказался тогда в «Альфа-банке». Он пробыл там формально не долго, всего год - но так и остался по жизни "альфовцем". В январе 1998 года Сурков стал работать первым заместителем директора ОРТ, т.е. стал "человеком Березовского". В мае 1999 года Сурков перебрался в Администрацию Президента, стал помощником Волошина. Так "семья" оценила заслуги Суркова в деле борьбы с импичментом президенту Ельцину - именно Сурков лично "работал" c депутатами Госдумы (с помощью денег «Альфа-банка»). Вообще, Сурков считается основоположником системы лоббирования частных интересов в Госдуме - он разработал точные тарифы на все виды услуг и прочее. До Суркова в этом бизнесе царил хаос, депутата можно было купить чуть ли не за "банку тушенки"… 3 августа 1999 года Суркова назначили заместителем руководителя Администрации Президента. Он трудится на этом посту и до сих пор…
В сентябре 1999 года Приходько из простых заместителей Волошина стал первым заместителем руководителя АП. Тогда же в Администрацию Президента вернулся Шабдурасулов - и тоже стал первым заместителем руководителя АП.
Теперь оставим этих чиновников в покое и поговорим о "чеченском терроризме" в сентябре 1999 года.
Черный сентябрь.
В сентябре 1999 года прошла серия взрывов жилых домов. Напомним:
4 сентября - дом в Буйнакске (Дагестан) - погибло 62 человека.
9 сентября - дом в Москве (ул. Гурьянова) - 109 человек.
13 сентября - дом в Москве (Каширское шоссе) - 124 человека.
16 сентября - дом в Волгодонске - 18 человек.
Итого взорвали 4 дома, погибло 313 человек.
Основной удар пришелся по Москве, там погибло 233 человека. А взрывы на Северном Кавказе были как бы вспомогательные - нужно было указать, где находится очаг терроризма. В этой серии терактов не хватает лишь взрыва где-нибудь в провинциальной глубинке - для полного кошмара. Не секрет, что москвичей в провинции недолюбливают - поэтому взрыв в каком-нибудь областном городе провинциальная Россия восприняла бы ближе к сердцу. Но 22 сентября теракт в Рязани случайно не удался. Есть указания, что готовился также взрыв дома в Самаре - но после рязанского провала этот теракт отменили. Особой необходимости в дополнительных взрывах уже не было - все население России и так было в шоковом состоянии…
И тут появляется Путин на белом коне - и спасает Россию!
24 сентября Путин выступил со своей знаменитой речью, где объявил войну "чеченскому терроризму" - "будем мочить террористов в сортире!"
Никаких доказательств причастности чеченцев к этим взрывам не было - не только Масхадов, но даже Басаев отказался от этих терактов (иначе его сами чеченцы тут же бы "замочили"). Никто не взял авторства за совершенные теракты, - это вообще что-то новое в истории мирового терроризма. Когда взрывают неизвестно кто и за что - терроризм теряет всяких смысл… Позднее выяснилось, что московские взрывы совершила группа карачаевцев, у которых был куратором неизвестный офицер ФСБ.
О сомнительности "чеченского следа" было сказано и написано много. Но никто не поинтересовался, почему войну "чеченским террористам" объявил именно премьер-министр Путин. Его-то какое дело - он еще не был тогда "исполняющим обязанности Президента" и силовые структуры ему не подчинялись ни с какого бока! Если силовики и ходят на заседания правительства России, то это скорее для них возможность влиять на правительственные дела и выпрашивать деньги - обратной связи тут почти никакой нет… Так что с такой громовой речью должен был выступить Президент - а если дедушка Ельцин был недееспособен и не мог сказать ничего вразумительного, то могли сказать свое слово министр обороны, директор ФСБ, Секретарь Совета Безопасности и т.д., и т.п. "Престолонаследники" и прочие "неформальные лидеры" не имеют никакого права объявлять войну… Но "семье" было наплевать на законы - ей нужно было разрекламировать Путина. И кремлевская мафия своего добилась - рейтинг Путина сразу же после этого выступления резко подскочил. Вскоре наша авиация разбомбила Грозный. А 4 октября наши войска вторглись в Чечню, началась "контртеррористическая операция"… Большинство населения Россия восприняло эти удары по Чечне с восторгом, а рейтинг Путина стал совсем непомерным.
Обо всех этих делах уже написано много (в Интернете есть книга на эту тему А.Литвиненко и Ю.Фельштинского). Даже документальный фильм сняли, как чекисты в 1999 году взрывали Россию. Не будем все это дублировать, рассмотрим только некоторые чисто технические вопросы, которые пока еще не затрагивались.
Например такой вопрос: а почему собственно террористы взрывали в 1999 году именно жилые дома? Ведь этот вид терроризма встречается в мире крайне редко. Еще грузовик с взрывчаткой могут взорвать возле дома - но обычно выбирают для этого какой-нибудь военный или административный объект. А чтобы нанять подвал в жилом доме, да забить его сотнями килограммов взрывчатки - никому такое даже в голову не приходило. Полиция легко отследит всю цепочку террористов - кто нанимал, перевозил и перетаскивал. Гораздо проще и безопаснее для террориста оставить где-нибудь в автобусе сумку с парой килограммов тротила… Другое дело, если не приходится опасаться спецслужб и имеются под рукой склады с тысячами тонн взрывчатки - тогда конечно, отчего бы и не взрывать дома! Особенно если занимаешься терроризмом в собственной стране и не хочешь, чтобы в случайной толпе на улице пострадали твои друзья или любимые родственники. Можно подобрать подходящий дом где-нибудь на окраине, проверить списки жильцов. В одном московском доме, который взорвали, проживал некий мелкий офицер ФСБ - из всех жильцов дома спасся только он (случайно вышел в момент взрыва)…
Теперь относительно типа взрывчатки. Когда сразу после взрывов проводили экспертизу, то однозначно определили, что террористы применили гексоген (вначале подозревали взрыв бытового газа). Гексоген - самая мощная взрывчатка, раза в три сильнее тола. Знаменитый пластит, который применяют диверсанты - делают из гексогена, превращая его с помощью нейтральных добавок из порошка в липкую массу… Наши чекисты и взяли для взрыва домов мешки с гексогеном, чтобы меньше таскать и возить. Но это был профессиональный прокол - нужно было брать ящики с толом. Хотя их и понадобилось бы в три раза больше, зато была бы отмазка - тол широко используется "на гражданке" для взрывных работ. И сколько его реально взрывают, а сколько уходит "налево" проконтролировать невозможно. Другое дело гексоген - он применяется только в военном деле или диверсантами, здесь учет и контроль более строгие. Вдобавок, производство гексогена дело очень сложное и его производят только три страны: США, Китай, Россия. Спрашивается, при чем здесь "чеченские террористы"?
Когда специалисты выложили в СМИ все эти сомнения насчет того, как это чеченцам удалось заиметь тонны гексогена - чекистам пришлось опять врать и выкручиваться: заявили, что никакого гексогена на самом деле не было! А террористы будто бы применили для взрыва домов смесь аммиачной селитры и алюминиевого порошка - все эти компоненты легко достать (соврать про тол было уже поздно - его не возят в мешках, это не порошок). Но все помнят, как ФСБ арестовала в сентябре 1999 года в Москве чеченца, который работал на химическом заводе с соединениями гексогена - и у него на руках специальной аппаратурой обнаружили запах. Его уже начали усиленно допрашивать, но журналисты узнали и вмешались - тогда чеченца нехотя отпустили… Почему же тогда не вынюхивали запах аммиачной селитры?
Чекисты спохватились слишком поздно, во всех СМИ уже было сообщение про гексоген. Теперь кремлевской мафии от запаха гексогена уже не отмыться!
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В прошлый раз, говоря о правительстве Путина, мы допустили ошибку в отношении вице-премьера по сельскому хозяйству Щербака - его сняли с вице-премьеров только в мае 2000 года, а в августе 1999 года только отобрали пост министра сельского хозяйства (который Щербак занимал по совместительству). Что только усиливает наш вывод о том, что Путин был назначен в августе 1999 года премьер-министром только для вида, в рекламных целях - ВСЕ ПЯТЬ ВИЦЕ-ПРЕМЬЕРОВ остались тогда на своих местах.
В самом конце 1999 года Ельцин объявил, что уходит с поста Президента - "исполняющим обязанности" стал Путин.
Предстояли еще президентские выборы в марте 2000 года - но эта была уже формальность, все знали, что выберут Путина. Правда, его гигантский рейтинг к тому времени упал ниже 50 %, поскольку вторая чеченская война оказалась такой же кровавой и затяжной, как и первая - но, с учетом "административного ресурса", Путин все равно побеждал с гарантией еще в первом туре. Оппозиционный блок Лужкова - Примакова проиграл выборы в Госдуму в декабре 1999 года и был полностью деморализован. Их оплевывали и мешали с грязью каждый день, все телеканалы (кроме НТВ). "Московский клан" переоценил свои силы в борьбе с остальной кремлевской мафией. Сказалась также нелюбовь всей России к богатой Москве… "Лужковцы" признали свое поражение и вступили в партию "Единая Россия". "Зюгановцы" были для Кремля неопасны - с ними в 1996 году справился даже дедушка Ельцин. А тут был молодой, энергичный Путин, который не разваливал Советский Союз, не "приватизировал" Россию (о его похождениях в Петербурге мало кто знал)… Вдобавок, спас всех от терроризма и въехал в Грозный на белом коне! Точнее сказать, прилетел туда на истребителе - так еще эффектнее…
Теперь о кадровых назначениях в начале 2000 года.
Администрация президента в 2000 году
В январе 2000 года уволили заместителей руководителя АП Шевченко, Семенченко, Якушкина и Макарова. Новыми заместителями Волошина стали: Сечин, Абрамов, Медведев и Виктор Иванов.
СЕЧИН Игорь Иванович. В 1984 году окончил филологический факультет ЛГУ (французский и португальский язык). После чего два года провел в джунглях Мозамбика и Анголы. Там шла затяжная гражданская война - "прогрессивные силы" при помощи кубинских добровольцев и советских военных специалистов боролись с "реакционными силами"… Официально Сечин служил там "военным переводчиком", но в его связях с КГБ никто не сомневается. Сечин входит во фракцию "питерских чекистов", причем он там считается одним из лидеров. Это означает одно: Сечин был не простым стукачом, а офицером внешней разведки КГБ… С начала 90-х годов он был ближайшим помощником бывшего подполковника КГБ Путина, сопровождая его неотступно везде: исполком Ленсовета - мэрия Петербурга - Администрация Президента - ФСБ - правительство России - опять Администрация Президента… Формально Сечин занимал не слишком высокие посты: руководитель аппарата или секретариата и т.п. Вершина его карьеры - заведующий Канцелярией Президента (с января 2000 года). Но у нас есть некоторые сомнения, точно ли в этой связке Путин - Сечин, старшим является именно Путин! Основания такие: если Сечин с самого начала служил во внешней разведке, то Путину пришлось 10 лет отработать в УКГБ Ленинграда, прежде чем его послали в ГДР, где он считался "прикомандированным" к внешней разведке КГБ. Настоящие разведчики считали таких "прикомандированных" людьми третьего сорта… Правда, Сечин на 8 лет моложе Путина - и наверное, ниже по званию. Все равно: человеку, который два года провел под огнем, рискую погибнуть не от пули, так от укуса змеи или от микробов - если он выживет и не сломается, карьера во внешней разведке была обеспечена. Нужно ли говорить, какой комфортной была служба Путина в ГДР: вербовать своих же, "социалистических" немцев… Где никакого риска, там и авторитет перед начальством заработать трудно. Кроме того, регион Южной Африки был перспективным и с точки зрения мафии - местное население добывает там кустарным способом алмазы, на контрабанде которых можно хорошо заработать…В любом случае, Сечин вовсе не пешка возле президента Путина - он может активно влиять на государственные дела. В Интернете есть перехваченные разговоры Путина с Сечиным, из которых следует, что это Сечин убедил президента Путина в 2003 году начать атаку против ЮКОСа…
Теперь мы переходим к другому бывшему чекисту, относительно которого у нас почти нет сомнений: это более влиятельное лицо в кремлевской мафии, чем "президент Путин" (если принять Путина за эталон)…
ИВАНОВ Виктор Петрович. Окончил в 1974 году ЛЭТИ и сначала работал инженером в НПО "Вектор". С 1977 года Иванов служил в УКГБ Ленинграда. Проработал там 10 лет, как и Путин - а потом отправился в командировку, воевал в Афганистане (1987 - 1988 гг.). Иванов тоже был не настоящим разведчиком, а "прикомандированным" - но есть некоторая разница, Афганистан или ГДР! Кроме того, Иванов попал в 8 0тдел ПГУ - именно это подразделение КГБ было в те годы руководящим ядром, вокруг которого сформировалась чекистская мафия (транзит героина из Афганистана в Европу). Разумеется, далеко не все офицеры КГБ, воевавшие в Афганистане, попали в эту "азиатскую мафию" - туда вербовали, так сказать, "самых лучших", т.е. готовых на все… Видимо, у Иванова некоторые необходимые качества были. В 1990 году Иванов занялся бизнесом - вместе с будущим министром Грызловым зарегистрировал "малое предприятие" "Блок". В отставку при этом он не ушел - значит, действовал по приказу и работал не на себя, а на "систему"…Последняя должность в ФСК у Иванова была: начальник отдела по борьбе с контрабандой УФСК Петербурга. Видимо, Иванов сменил в 1992 году Патрушева, который с этого поста отправился служить в Карелию. На этой работе Иванов очевидно, имел постоянные служебные (и не только) контакты с заместителем мэра Путиным, который отвечал за внешнеэкономическую деятельность… В октябре 1994 года Иванов ушел в отставку в звании полковника - и возглавил Управление административных органов мэрии Петербурга. После поражения Собчака на выборах летом 1996 года, Иванову пришлось уйти из мэрии - занялся бизнесом. Иванов тогда возглавил ЗАО "Телеплюс"(спутниковая связь). В июле 1998 года Путин стал директором ФСБ - и вскоре Виктор Иванов стал у него начальником одного из самых ответственных Управлений - Собственной Безопасности. В апреле 1999 года В.Иванов возглавил Департамент экономической безопасности и стал заместителем директора ФСБ. 5 января 2000 года Путин назначил Иванова заместителем руководителя Администрации Президента по кадрам. Иванов занимает этот пост и по сей день, только теперь в ранге помощника Президента (в марте 2004 года число заместителей руководителя АП резко сократили).
МЕДВЕДЕВ Дмитрий Александрович. Окончил юрфак ЛГУ в 1987 году. В 1990 году стал помощником председателя Ленсовета Собчака. С 1991 года Медведев работал у Путина, в Комитете внешнеэкономических связей. С ноября 1993 года Медведев занимался лесным бизнесом (был директором "Илим Палп Энтерпрайз"). Стал заместителем руководителя Администрации Президента 31 декабря 1999 года. В июне 2000 года его назначили первым заместителем. 30 октября 2003 года Медведева назначили руководителем АП (вместо Волошина). С июня 2000 года Медведев одновременно руководил "Газпромом"… Ничего интересного найти о Медведеве не удалось, кроме мелких лесных дрязг. Как ему удалось сделать головокружительную карьеру, никто не знает. Одними связями с КГБ такое не объяснить - на юрфаке ЛГУ была масса таких стукачей, "учеников Собчака", но блестящую карьеру сделали единицы. Высказывают даже такое предположение, что Путину Медведев приглянулся по той причине, что это единственный человек в окружении Путина, который меньше его ростом! Это предположение не такое уж абсурдное: у Сталина все Политбюро было не выше великого вождя (было там 2-3 человека повыше - но они не пережили 1937 год)… Если это так, то Медведев - единственный настоящий "человек Путина" в Кремле.
АБРАМОВ Александр Сергеевич. Окончил МИИЖТ в 1979 году и с 1981 года занимался комсомольской работой в московской области - пока комсомол полностью не развалился в 1992 году… Последняя должность Абрамова там была (когда уже все разбежались) - 1 секретарь Московского обкома. В 1992 году Абрамов занялся бизнесом и вскоре оказался в МЕНАТЕПе, где познакомился с Сурковым. И больше эти друзья не расставались: в феврале 1997 года Абрамов вместе с Сурковым перешел в "Альфа-банк", где они оба стали первыми вице-президентами. В августе 1999 года сначала Сурков стал заместителем руководителя Администрации Президента - а уже 7 декабря 1999 года такой же пост получил Абрамов (курировал Территориальное Управление). Абрамов занимался "территориальной политикой", "работал" с губернаторами. И если губернаторы всего за несколько лет превратились из почти независимых гордых феодалов в дрессированных собачек, то в этом есть также заслуга Абрамова.
Больше особых кадровых изменений в 2000 году почти не было. В июне 2000 года Козак стал заместителем руководителя АП (ему пришлось уйти из правительства, где он руководил аппаратом). А в июле 2000 года Шабдурасулов покинул пост первого заместителя руководителя АП, по той причине, что его покровитель Березовский попал в опалу (и вскоре вообще сбежал за границу)…
В 2001 году в Администрации Президента было только одно назначение на высокий пост: генерала Сергеева назначили в марте этого года помощником Президента по "стратегической стабильности". Специально для Сергеева изобрели эту должность с бредовым названием, поскольку его сняли с министров обороны.
В 2002 году в Администрации Президента на высоких постах вообще не было перестановок! Начальников Управлений АП и других мелких чиновников меняли, но мы этот уровень не рассматриваем.
Только во второй половине 2003 года в Администрации Президента опять началось какое-то шевеление и произошли некоторые кадровые перестановки. Таким образом эта "тишина" продолжалась больше двух лет - такого не было за всю историю существования Администрации Президента. А если не считать назначение Сергеева, то и все три года…
Правительство Касьянова
В январе 2000 года произошли большие изменения и в правительстве. Оба первых вице-премьера были сняты: Христенко понизили до простых вице-премьеров, а Аксененко стал министром путей сообщения. Вместо них был назначен один первый вице-премьер - Касьянов.
КАСЬЯНОВ Михаил Михайлович. Окончил Московский Автодорожный Институт и с 1981 до 1991 года работал в Госплане, в Отделе внешнеэкономических связей (без "внешней экономики" у нас карьеры не сделать). Потом Касьянов работал еще в нескольких учреждениях, но везде занимался только внешней экономикой. В феврале 1995 года Касьянова назначили заместителем министра финансов. Когда в августе 1998 года пропал кредит МВФ в 5 миллиардов долларов, то в этой афере участвовали многие - но главным исполнителем считается Касьянов… В феврале 1999 года Касьянов стал первым заместителем, а уже в мае 1999 года его назначили министром финансов в правительстве Степашина. А в январе 2000 года Касьянов стал первым вице-премьером и фактически он реально руководил правительством (Путин тогда занимался своей избирательной кампанией). В мае 2000 года Касьянова уже официально назначили премьер-министром - и он проработал на этой должности до февраля 2004 года… Относительно клановой принадлежности Касьянова никогда не было никаких сомнений: ставленник "семьи". В министерстве финансов у него была ласковая кличка -"Миша - Два Процента". Будто бы такая твердая такса у него была со всех контрактов…
Теперь относительно простых вице-премьеров: Матвиенко, Щербак и Клебанов остались на своих местах. К ним добавили Шойгу, который остался одновременно министром по чрезвычайным ситуациям.
ШОЙГУ Сергей Кужугетович. Родом из Тувы, где его отец был заместителем председателя республиканского Совета министров. В 1977 году Шойгу закончил Красноярский Политехнический Институт и работал строителем в Красноярском крае. В 1985 году он стал начальником строительного треста. В 1988 году перешел на партийную работу, был инспектором Красноярского крайкома. В 1990 году Шойгу назначили заместителем председателя Госкомстроя в правительстве Силаева. 19 ноября 1991 года Шойгу возглавил Госкомчрез и остается на этом посту по сей день, только этот Госкомитет в ноябре 1994 года переименовали в министерство. Шойгу был одновременно вице-премьером с 10 января до 7 мая 2000 года… Он был популярен в народе, поэтому его и повысили на время избирательной кампании Путина - а после выборов задвинули обратно… Непонятно другое в биографии Шойгу: как мелкий партработник из Красноярска вообще попал в Москву и стал министром! Видимо, здесь ему помогло так называемое "красноярское землячество", которое возглавляли член Политбюро Шенин и генерал-полковник КГБ Сафонов. Если кто-то думает, что министерство по чрезвычайным ситуациям не может представлять интереса для чекистской мафии, то напрасно: там занимаются также "восстановлением пострадавших территорий", а это большие деньги.
В мае 2000 года произошло радостное событие для народа России: инаугурация президента Путина. Теперь можно было немного передохнуть от избирательной кампании и "чеченского терроризма". Правда, чтобы народ совсем уж не расслаблялся, был устроен взрыв 8 августа 2000 года в Москве, в уличном переходе. Погибло тогда всего 13 человек, зато было множество раненных осколками стекла, кровь лилась рекой, все в дыму… Совершенно случайно в момент взрыва там оказалась съемочная бригада МВД, которая все это подробно засняла… Но зато потом до самого "Норд-Оста" в октябре 2002 года на территории России крупных терактов больше не было - за исключением Северного Кавказа, разумеется. Там постоянно что-нибудь взрывали - война в Чечне перешла в затяжную партизанскую стадию…
Касьянова назначили премьер-министром 18 мая 2000 года. Пост первого вице-премьера был упразднен. Щербака и Шойгу сняли с вице-премьеров. Матвиенко, Христенко и Клебанов остались на своих местах. Кудрин был назначен вице-премьером (одновременно министром финансов). Гордеева назначили вице-премьером по сельскому хозяйству.
ГОРДЕЕВ Алексей Васильевич. Окончил МИИЖТ в 1978 году. Но работал не на транспорте, а в продовольственной сфере. С 1992 года Гордеев был заместителем главы администрации Люберецкого района Мособласти. В 1997 году он возглавил департамент в министерстве сельского хозяйства. В 1998 году стал первым заместителем министра, в августе 1999 года - министром сельского хозяйства. Гордеев был вице-премьером с мая 2000 до февраля 2004 года. В марте 2004 года стал опять министром сельского хозяйства, поскольку число вице-премьеров резко сократили.
В 2000 году наступила "эпоха стабильности" и для правительства: состав вице-премьеров несколько лет не менялся. Только в феврале 2002 года Клебанова перевели в простые министры из-за скандала с продажей Китаю двух эсминцев (за 1 % цены). И дальше все вице-премьеры оставались на своих местах до весны 2003 года.
Перейдем к силовым структурам.
Силовые структуры при Путине
Еще с июля 1998 года в руках питерской группировки чекистов оказалась ФСБ. Первое, что они сделали на следующий день после инаугурации президента Путина - захватили в свои руки руководство внешней разведки. 17 мая 2000 года прошла коронация Путина - а 18 мая сняли директора СВР Трубникова из "южноазиатской мафии" и назначили Сергея Лебедева, который раньше работал в 4 Отделе ПГУ (Германия). О Лебедеве уже разговор был: о нем известно только несколько строк из официальной биографии. Он держится в тени и никаких интервью не дает…
С остальными силовыми ведомствами питерская группировка не спешила. Внешнюю разведку они прямо судорожно схватили в свои руки - боялись лишний день опоздать! Министерство обороны и министерство внутренних дел попали в руки питерских чекистов только через год, в один день - 28 марта 2001 года.
Грызлов возглавил МВД (вместо Рушайло), а Сергей Иванов стал министром обороны (сменил Сергеева).
Сергей ИВАНОВ - кадровый чекист, служил во внешней разведке европейского направления. "Легенда" у него была такая: с Путиным они вместе служили в УКГБ Ленинграда - года два (1976 - 1977 гг.). Потом расстались на 20 лет… А потом случайно встретились на совещаниях пару раз - и Путин решил назначить старого друга сначала Секретарем Совета Безопасности, потом министром обороны… Это все какой-то бред: никаких оснований для дружбы между Ивановым и Путиным после 1977 года не было, поскольку не было равенства. С.Иванов в 1981 году перешел во внешнюю разведку, притом шпионил в одной из самых престижных стран - в Англии. А Путин только в 1985 году сумел перебраться в разведку - и то "прикомандированным" в ГДР! В 1990 году Путин и вовсе ушел из органов - а Иванов остался служить в разведке… Несомненно, положение Сергея Иванова в чекистской мафии намного выше, чем у Путина. Недаром именно Иванова считают наиболее вероятным "престолонаследником". Это будет еще тот Президент! Мы тогда с ностальгией вспомним доброту и гуманизм Путина (все познается в сравнении)… Взять хотя бы публичное высказывание С.Иванова по поводу полковника Буданова, который изнасиловал и задушил 18-летнюю чеченку. Иванову в этой истории стало жалко только Буданова, которого посадили ни за что - по причине "несовершенства законодательства". Надо полагать, президент Иванов все эти "недоработки" устранит… А следующим президентом России, после Сергея Иванова - будет полковник Буданов.
Теперь относительно министерства внутренних дел. Учитывая заслуги Рушайло перед кремлевской мафией, его не выкинули на улицу - а дали ему почетную должность Секретаря Совета Безопасности. Новым министром назначили Грызлова.
ГРЫЗЛОВ Борис Вячеславович. С золотой медалью окончил физико-математическую школу в Ленинграде. Учился вместе с будущим директором ФСБ Патрушевым, с которым они сидели за одной партой - в этом и состоит секрет успешной карьеры Грызлова. Грызлов окончил в 1973 году ЛЭТИ и работал радиоинженером на заводе "Электронприбор". Проработав на этом предприятии 20 лет, Грызлов в 1995 году оказался буквально на улице - видимо, завод к тому времени развалился, как и вся оборонная промышленность Петербурга. Грызлову пришлось перейти на педагогическую деятельность в Технологическом Институте (1996 - 1998 гг.). Потом Грызлов пытался заниматься политикой, но неудачно: ему не удалось стать даже депутатом городского собрания. Все переменилось, когда в августе 1999 года его старый школьный приятель Патрушев стал директором ФСБ: Грызлов тут же возглавил питерское отделение движения "Единство" - и вскоре стал депутатом Госдумы, по федеральному списку. В январе 2000 года Грызлова избрали лидером фракции "Единство" в Думе. Было за что: Грызлов умеет держаться на трибуне и выглядит внушительно - никогда не подумаешь, что это живая марионетка!
Тут надо вернуться к его школьной дружбе с Николаем Патрушевым. По воспоминаниям учителей, "Коля был слабым ребенком" - не физически, а в умственном развитии. "Очень старался, но учился только на тройки и четверки" - видимо, поэтому Патрушев и подружился с отличником Грызловым… Но служить в КГБ после института предложили не Грызлову, а "троечнику" Патрушеву - кадровики в органах не доверяют слишком умным, там больше ценится исполнительность и предсказуемость. Мы говорили о том, какая стена отделяла элитарную внешнюю разведку и все остальные управления КГБ. Попробуйте теперь оценить глубину пропасти между офицером КГБ и простым стукачом! Так что ни о какой настоящей дружбе между директором ФСБ Патрушевым и Грызловым не может быть и речи - это что-то другое…
Грызлов прослужил министром внутренних дел до декабря 2003 года, причем почти все его заместители были из числа бывших питерских чекистов. В январе 2004 года Грызлову доверили руководство новой Госдумой, а МВД возглавил один из его заместителей-чекистов (Нургалиев).
2002 год - год «Норд-Оста»
В 2002 году новых кадровых назначений на высокие посты в России не было нигде - ни в Правительстве, ни в Администрации Президента, ни в силовых структурах. Все ценное в стране уже разграбили, теперь предстоял передел награбленного имущества - а это дело непростое, надо было передохнуть и собраться с силами. Во всех захваченных "питерскими чекистами" государственных структурах шла "зачистка" и расстановка своих людей на все руководящие посты - сверху донизу. Так что, никто не терял время даром во время этой "передышки"…
Одно назначение на значительный пост все же было и в 2002 году: вместо старого чекиста Геращенко новым председателем Центробанка в марте 2002 года стал Игнатьев.
ИГНАТЬЕВ Сергей Михайлович. "Молодой экономист" из кружка Чубайса. Родился в Ленинграде, но учился на экономическом факультете МГУ (закончил в 1975 году). Там же кончил аспирантуру (1978 год) - потом вернулся в Ленинград и преподавал в ВУЗах. В 1980 году Игнатьев защитил кандидатскую диссертацию по экономике Югославии. В партийных кругах такие темы тогда не приветствовались - зато чекисты отбирали тогда думающих молодых экономистов в свои полуподпольные структуры. С начала 80-х годов Игнатьев активно участвовал в семинарах Чубайса и Гайдара, принимал участие в подготовке документов для "комиссии Политбюро" и т.д. Не удивительно, что в 1991 году Игнатьев стал заместителем министра экономики в "правительстве реформ". В 1992 году его назначили заместителем председателя Центробанка. В октябре 1993 года опять стал заместителем министра экономики. В сентябре 1996 года Игнатьев стал помощником Президента по вопросам экономики (и единственным "человеком Чубайса" в команде помощников Президента). В апреле 1997 года Игнатьев опять вернулся в правительство вместе с Чубайсом, - но уже стал первым заместителем министра финансов. 20 марта 2002 года Игнатьева утвердили на должности председателя Центробанка. Как мы видим, команда "молодых экономистов" пригодилась и для путинского режима…
Теперь о "Норд-Осте". Зачем вообще понадобилась эта операция по захвату заложников в Москве?
Понятно, чего хотели чеченские боевики - надеялись повторить Буденновск: руководство России опять согласится вывести войска из Чечни и подписать мир. Речь не об этом: чего хотели добиться настоящие организаторы этой акции? Что эта операция с самого начала проводилась под контролем наших спецслужб, в этом нет никаких сомнений. Об этом даже "Новая газета" писала и приводила достаточно убедительные доказательства… Ради чего погибло столько людей, а вся страна была повергнута в шоковое состояние?
Политическая ситуация внутри страны такого нагнетания ужасов не требовала: федеральных выборов тогда не еще не проводили (выборы в Госдуму были только через год) - и даже непопулярных законов в 2002 году еще не принимали… Значит, вся эта кровавая провокация по захвату заложников в "Норд-Осте" понадобилась кремлевской мафии исключительно для внешнеполитических целей: нужно было внушить западному обществу, что чеченские боевики представляют собой передовой отряд "международного мусульманского терроризма", а не борцов за свободу Чечни. Это был также ответ тем, кто считал взрывы домов в 1999 году чекистской провокацией: вот, полюбуйтесь на этих чеченских бандитов!
Провокаторы специально выбрали для захвата театр, который посещало много иностранцев - чтобы подогреть интерес зарубежных СМИ… Надо было убедить общественное мнение на Западе, что Россия является такой же жертвой "международного терроризма", - а с чеченскими сепаратистами нужно бороться, а не конференции для них организовывать!
Правительство и Администрация президента в 2003 году
Больших кадровых перестановок и в этом году не было. Назначение новых вице-премьеров в правительстве было связано с заменой губернатора Петербурга Яковлева на Матвиенко. В марте 2003 года Матвиенко покинула правительство и была назначена полпредом президента, чтобы подготовиться к выборам. Новым вице-премьером по социальным вопросам назначили Карелову.
КАРЕЛОВА Галина Николаевна. Окончила Уральский Политехнический Институт и более 10 лет проработала в Свердловске заместителем председателя Оргкомитета Молодежного Жилищного Комплекса (был такой комсомольский проект). В 1994 году Карелова была избрана в Совет Федерации, потом в Госдуму. В 1997 году стала заместителем министра труда, в 2000 году - первым заместителем министра труда. Карелова была вице-премьером с апреля 2003 до февраля 2004 года. Уже и Ельцина давно не было на президентском посту, а "свердловские кадры" все еще иногда всплывали…
В апреле 2003 года был назначен новый вице-премьер по оборонной промышленности - Алешин. Это место пустовало больше года после снятия Клебанова.
АЛЕШИН Борис Сергеевич. Окончил МФТИ и работал с 1978 года в НИИ Авиационных Систем - разрабатывал радиоэлектронное оборудование для боевых самолетов. В 2000 году Алешин стал первым заместителем министра промышленности. В ноябре 2001 года его назначили председателем Госкомстандарта. Вице-премьером был с апреля 2003 до февраля 2004 года.
Алешина все считали "человеком Касьянова" - с его помощью "семья" пыталась отхватить кусок от экспорта вооружений. Сейчас вся уцелевшая оборонная промышленность работает на экспорт - в 2002 году было продано оружия почти на 5 миллиардов долларов. В российскую армию новая техника почти не поступает - вооружаем наших вероятных противников, особенно Китай! "Семье" не удалось закрепиться возле этой кормушки - Алешин вскоре покинул правительство…
В июне 2002 года в правительстве появился вице-премьер по ЖКХ Яковлев. Специально ввели этот непонятный пост, чтобы Яковлев согласился досрочно уступить место губернатора Петербурга.
ЯКОВЛЕВ Владимир Анатольевич. По специальности строитель. С 1987 года занимал пост заместителя начальника жилищного управления Ленгорисполкома. В 1993 году Яковлев стал заместителем мэра Собчака, а потом и первым заместителем мэра. Яковлев отблагодарил Собчака тем, что весной 1996 года выставил свою кандидатуру на губернаторских выборах - и победил Собчака. Причина этого раскола "питерской группировки" остается непонятной. Избирательную компанию Яковлева финансировал ОНЭКСИМ-банк, за которым стоял Чубайс - так что это была внутренняя "разборка". Яковлева поддержали также питерские "яблочники" - как известно, эта партия была связана с группировкой Лужкова (через Группу "Мост"). Но уже через год губернатор Яковлев жестоко разругался с "Яблоком". Зато дружба с ОНЭКСИМ-банком у него только окрепла и оставалась нерушимой все годы правления Яковлева в Петербурге… В мае 2000 года Яковлев одержал победу в первом туре губернаторских выборов. В июне 2003 года досрочно ушел с поста губернатора и был назначен вице-премьером. В марте 2004 года Яковлева назначили полпредом президента в ЮФО, он теперь курирует Северный Кавказ и весь Юг России. К слову сказать, когда-то Яковлев проходил срочную службу в Закавказском военном округе, в роте разведки - возможно, это случайное совпадение…
Надо признаться, что долгое время у нас было заблуждение, что Питер сильно отличается в политическом смысле от Средней Азии или Кавказа. Какая-то разница, конечно, имеется. Тем не менее, наш город с очень давних времен является таким же филиалом "азиатской мафии", как Краснодар или Ростов. Чекистская мафия давно оценила по достоинству портовый Ленинград, как "окно в Европу". Возможно, имело также какое-то значение то обстоятельство, что в нашем Университете есть восточный факультет, выпускники которого поступали служить во внешнюю разведку азиатского направления… Так что раскол внутри "питерской группировки" в 1996 году, видимо, был отражением общего раскола всей "азиатской мафии".
Теперь относительно Администрации Президента в 2003 году. В мае 2003 года там появился новый помощник Президента - Шувалов.
ШУВАЛОВ Игорь Иванович. В 1992 году окончил юрфак МГУ. С 1993 года занимался бизнесом в структурах "cемейного" олигарха Мамута. В 1997 году "семья" доверила Шувалову пост начальника департамента в Госкомимуществе. С января по сентябрь 1998 года Шувалов был заместителем министра госимущества, потом возглавлял Фонд Федерального Имущества. В мае 2000 года его назначили руководителем аппарата в правительстве Касьянова. С мая 2003 года Шувалов занимает пост помощника Президента (с октября 2003 до марта 2004 года он был заместителем руководителя АП).
30 октября 2003 года произошло почти историческое событие - был уволен руководитель Администрации Президента Волошин. Волошин занимал этот пост с марта 1999 года и сыграл большую роль в истории кремлевской мафии. При Волошине страна прошла через взрывы жилых домов и через вторую войну с Чечней. Волошин много сделал для становления путинского режима. Он начинал свою карьеру как "человек Березовского", но когда в 2000 году Березовский попал в опалу, Волошин порвал все отношения со своим благодетелем. Считается, что Волошина выгнали из Кремля за его попытку заступиться за Ходорковского. Скорее всего, это было только поводом - просто питерская группировка слишком окрепла к концу 2003 года, чтобы держать на таком высоком посту представителя "семьи"… Новым руководителем АП назначили питерского юриста Медведева. Место первого заместителя руководителя АП занял другой питерский юрист - Козак. Это было серьезное усиление позиций питерской группировки!
Правительство и Администрация Президента в 2004 году
24 февраля 2004 года премьер-министр Касьянов ушел в отставку - будто бы его выгнали за сочувствие Ходорковскому. Новым премьер-министром назначили Фрадкова.
ФРАДКОВ Михаил Ефимович. В 1972 году окончил Московский станкостроительный институт, а в 1973 году уже работал в советском посольстве в Индии. Аналитики давно вычислили Фрадкова по этому зигзагу в его биографии: пошел служить во внешнюю разведку. Других вариантов просто не существует (если только Фрадков не внебрачный сын Брежнева - но тогда он бы учился в МГИМО!)… В Индии Фрадков прослужил до 1975 года - как раз в эти годы (1973 - 1975) там же шпионили будущие руководители внешней разведки Шебаршин и Трубников. А также генерал Медяник, который считается отцом-основателем "южноазиатской мафии" КГБ… Благодаря этим полезным связям Фрадков и сделал стремительную карьеру в министерстве внешнеэкономических связей. На каком-то этапе Фрадков, очевидно, вышел из разведки и начал работать в этом министерстве уже на самом деле, а не в виде прикрытия шпионской деятельности. Начался новый этап в истории КГБ: теперь стали заниматься бизнесом, прикрываясь шпионажем… Карьера Фрадкова в МВЭС развивалась так: декабрь 1992 года - заместитель министра, октябрь 1993 года - первый заместитель министра, апрель 1997 года - министр внешнеэкономических связей. В марте 1998 года Фрадкову пришлось уйти из правительства, он возглавил АО "Ингосстрах". В мае 1999 года стал министром торговли в правительстве Степашина. В мае 2000 года Фрадков получил пост первого заместителя Секретаря Совета Безопасности Сергея Иванова. В марте 2001 года Фрадков возглавил налоговую полицию (ФСНП). Это означает, что Фрадков был настоящим силовиком, а не подставным чучелом - директор ФСНП тогда нигде не светился, а реально работал (на кремлевскую мафию). В марте 2003 года ФСНП ликвидировали, Фрадков стал тогда представителем России в Европейском Союзе. С 5 марта 2004 года Фрадков трудится на посту премьер-министра.
Небольшое лирическое отступление на тему об Индии (и вообще о загранице). Евгений Евтушенко пишет в своих воспоминаниях, как его, начинающего поэта, первый раз пригласили в КГБ - на предмет вербовки. Ему было интересно, какое вознаграждение предложат ему чекисты за стукачество - т.е. как определят его литературную "цену"… А вознаграждение было тогда предложено такое: место бармена на советском теплоходе, совершающем круиз в Индию - всего на один рейс! Евтушенко оценивал себя гораздо выше, поэтому отказался (он потом посетил примерно сто стран мира). Место бармена на том теплоходе получил тогда другой молодой писатель…
Вернемся к правительству Фрадкова: все 6 вице-премьеров из прежнего правительства Касьянова лишились этого высокого звания. Трое были переведены в простые министры (Христенко, Кудрин, Гордеев), трое вообще покинули правительство (Алешин, Карелова, Яковлев). Вместо них был назначен всего один вице-премьер - Жуков.
ЖУКОВ Александр Дмитриевич. "Молодой экономист", в 1978 году окончил экономический факультет МГУ и поступил работать во ВНИИ Системных Исследований. Как мы уже говорили, это был своего рода "инкубатор", где чекисты из внешней разведки тайно готовили руководителей для будущей экономической реформы. Заготовили их тогда с большим запасом - хватило даже для путинского режима… В 1980 году Жуков начал работать в валютном управлении Минфина. В 1991 году занялся бизнесом, на базе внешней торговли. Потом переключился на политику, с 1993 года избирался депутатом Госдумы. В декабре 1997 года Жуков возглавил бюджетный комитет Госдумы, в феврале 2000 года занял этот пост и в новой Думе. С 9 марта 2004 года Жуков работает вице-премьером (единственным) в правительстве России.
Такая же крутая реформа по сокращению высоких постов в марте 2004 года была проведена и в АДМИНИСТРАЦИИ ПРЕЗИДЕНТА.
Питерский юрист Медведев остался руководителем АП. Другого питерского юриста, Козака, cняли с первых заместителей Медведева - он был назначен руководителем аппарата правительства Фрадкова. Должность первого заместителя руководителя АП была упразднена.
5 заместителей руководителя АП были понижены в помощники Президента: Виктор Иванов, Поллыева, Шувалов, Приходько, Абрамов.
2 заместителя руководителя АП сохранили свою должность и стали одновременно помощниками Президента: питерский чекист Сечин и "семейный" Сурков.
Вместо Лисова еще в январе 2004 года новым начальником Главного Контрольного Управления и одновременно заместителем руководителя АП стал "питерский" Назаров. Биография Назарова загадочна, журналисты заметили в ней несколько больших "нестыковок"…
НАЗАРОВ Валерий Львович. Окончил Таллинское мореходное училище (1975 г.) и ЛЭТИ (1985 г.). Известно, что Назаров занимался в Эстонии сначала комсомольской работой, потом был на руководящем посту в министерстве связи республики. Казалось бы, после обретения Эстонией в 1991 году независимости, комсомольскому аппаратчику некоренной национальности грозит увольнение - но Назаров проработал в министерстве связи Эстонии еще три года. В 1994 году Назаров все же переехал в Петербург, где получил должность заместителя гендиректора городского жилищного агентства. В 1995 году Назарова назначили директором Городского Бюро Регистрации недвижимости (ГБР). В городе полно разных беженцев и вынужденных мигрантов, но они о таких высоких и прибыльных должностях даже не мечтают… К слову сказать, в том же 1995 году Назарову по распоряжению мэра Собчака разрешили купить городскую квартиру за пятую часть цены - "за особые заслуги" (неизвестно какие)… Назаров продолжил свою успешную карьеру и при губернаторе Яковлеве - осенью 1999 года возглавил горкомимущество и стал вице-губернатором. При Назарове городской бюджет потерял во время разных махинаций с недвижимостью около 200 миллионов долларов, но мы эти художества Назарова здесь разбирать не будем… В команду нового губернатора Матвиенко Назарова почему-то не взяли. Зато его взяли в "команду Путина" - в январе 2004 года Назаров стал заместителем руководителя АП и начальником Контрольного Управления. Но, видимо, Назарова неудержимо тянуло управлять "имуществом" - уже в марте 2004 года он перешел в правительство и возглавил Федеральное агентство по управлению федеральным имуществом (ФАУФИ).
Относительно темных мест в биографии Назарова: схема тут простая. МИНСВЯЗИ ЭСТОНИИ = КГБ ЭСТОНИИ = ПГУ КГБ. А из внешней разведки КГБ была прямая дорога в чекистскую мафию…
Новым начальником Контрольного Управления в мае 2004 года назначили другого "питерца" - Беглова (но он уже числился простым помощником Президента).
БЕГЛОВ Александр Дмитриевич. Родился в Баку (!) Прямо мистика какая-то - у многих "питерских" есть такие "азиатские" корни… В 1981 году Беглов окончил ЛИСИ и сделал успешную карьеру в строительных организациях Ленинграда. В 1990 году Беглов стал заместителем начальника управления капитального строительства Ленгорисполкома. В 1991 году занялся бизнесом в российско-германской фирме "Мелазель"(до 1997 года). Потом занимал в Петербурге мелкие посты в разных учреждениях… В июне 2000 года Беглов вдруг стал вице-губернатором (вышел из тени?) - причем стал заведовать канцелярией, т.е. стал доверенным лицом губернатора Яковлева. С июня до октября 2003 года Беглов исполнял обязанности губернатора Петербурга после отставки Яковлева. В октябре 2003 года Беглова назначили первым заместителем полпреда президента в СЗФО. С мая 2004 года - помощник Президента.
Теперь идем дальше: 3 помощника Президента были в марте 2004 года сняты с этой должности - Шапошников, Cергеев, Аслаханов.
Остался помощником Президента только Ястржембский - но уже не по Чечне, а как спецпредставитель по ЕЭС.
Добавился новый помощник Президента - начальник Государственно-Правового Управления (ГПУ) АП Брычева.
БРЫЧЕВА Лариса Игоревна. В 1981 году окончила юрфак МГУ, затем аспирантуру Института государства и права (1985 г.) - и начала работать в этом же институте. Это учреждение наверняка находилось под опекой КГБ - слишком уж много руководящих кадров оттуда оказалось в Администрации Президента (помощники Президента Батурин и Краснов). Видимо, чекисты готовили для будущей "перестройки" не только экономистов, но и юристов… В 1987 году Брычева перешла в редакцию журнала "Советское государство и право". В 1992 году начала работать в аппарате Верховного Совета, потом Федерального Собрания. В мае 1995 года Брычеву назначили заместителем начальника ГПУ АП, в мае 1999 года возглавила это Управление. С марта 2004 года - одновременно помощник Президента.
Зачем вообще понадобилась эта административная реформа в марте 2004 года, точно неизвестно. Соотношение сил между "питерскими" и "семейными" при этом существенно не изменилось - но все же от некоторого "cемейного балласта" питерские чекисты тогда избавились…
Еще одно важное назначение 2004 года: в марте новым министром внутренних дел стал чекист Нургалиев.
НУРГАЛИЕВ Рашид Гумарович. Родился в Казахстане, где его отец служил в ГУЛАГе. Потом отца назначили начальником лагеря в Карелии - Нургалиев закончил школу в этой республике и поступил в местный Петрозаводский Университет. Вскоре после окончания Университета Нургалиев начал службу в КГБ Карелии (с 1981 года). Дослужился до начальника отдела по борьбе с терроризмом. Министерство безопасности Карелии тогда возглавлял Патрушев - когда он в 1995 году возглавил УСБ ФСК, то забрал Нургалиева с собой, в центральный аппарат. В 1998 году Нургалиев вместе с Патрушевым перебрался в Главное Контрольное Управление, где руководил отделом. В 1999 году Нургалиев вернулся в ФСБ, где его последняя должность была: заместитель директора ФСБ - начальник Инспекторского Управления. В 2002 году он стал первым заместителем министра внутренних дел. В марте 2004 года чекисты решили больше не прятаться за подставных лиц - Нургалиев возглавил МВД уже и в официальном порядке…
Еще - чуть не забыли об одном важном событии весны 2004 года: состоялись президентские выборы. Но как Путин боролся за кресло президента России с Хакамадой и личным телохранителем Жириновского (и кто там еще участвовал?) - прочтете где-нибудь в другом месте, если интересно…
На этом пока все, благодарим за внимание. Если удастся раздобыть новый интересный материал - публикация данной работы будет продолжена. Мы никоим образом не считаем, что исследование чекистских корней нашей "демократии" закончено - оно даже не начиналось, правду сказать… Ars longa, vita brevis. Тут хватит работы целому институту, на много лет.
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«Молодые экономисты» Гайдара-Чубайса
В этой части нашей работы мы вернемся к проекту КГБ по подготовке экономической реформы. Команда Гайдара-Чубайса была одним из важнейших "истоков демократии", поэтому заслуживает более обстоятельного разговора.
Смутные подозрения, что с советской экономикой происходит что-то неладное, возникли у нашей правящей верхушки еще в середине 60-х годов. То есть сама идея о необходимости экономической реформы появилась независимо от чекистов - еще за несколько лет до того, как Андропов возглавил КГБ. Первым попытался провести некоторые преобразования в экономике страны председатель Совета Министров СССР Косыгин в 1965 - 1970 годах. Но партийный аппарат почувствовал в этой реформе покушение на его власть - и эта первая робкая попытка перехода на рыночные отношения была задушена. Косыгин еще долго оставался премьер-министром, но больше никаких поползновений на реформы с его стороны не было…
Этот деятель прошел суровую сталинскую школу - поэтому инстинкт самосохранения у него был развит очень сильно. К слову сказать, у Косыгина всегда были неприязненные отношения с Андроповым, хотя казалось бы, эти "реформаторы" должны были дружить. Дело в том, что Андропов скрывал от партии свои планы по перестройке советского общества, пока не захватил власть. В первые годы, когда он только возглавил КГБ, Андропов выглядел со стороны как вернейший "человек Брежнева" и борец за идеалы марксизма-ленинизма…
Может быть, Косыгину и удалось бы преодолеть сопротивление партийного аппарата и хотя бы частично ввести хозрасчет в нашу экономику. Но тут в начале 70-х годов случилось несчастье: были открыты новые гигантские месторождения нефти в Западной Сибири. Спрашивается, зачем проводить какие-то реформы, когда можно просто качать нефть на Запад - и на вырученные миллиарды долларов закупать продовольствие и прочие товары, которые была не в состоянии произвести наша экономика… Мы сейчас говорим, что цена на нефть держится на аномально высоком уровне - почти 50 долларов за баррель. А в начале 70-х годов нефть стоила 70 долларов, в пересчете на современные цены! Но долго такое продолжаться не могло - скоро нефть подешевела в несколько раз и советская экономика опять оказалась на мели, мягко выражаясь.
Не будем углубляться в дебри экономической теории, это не наша тема. В двух словах, очень упрощенно, ситуацию можно выразить так: по канонам марксизма, при капитализме господствует рыночная стихия независимых производителей - поэтому эффективного управления производством там не может быть в принципе. А при социализме все стянуто в единый кулак, поэтому можно все правильно рассчитать по науке и организовать самым блестящим образом! Но на деле оказалось, что некоторые преимущества у социализма есть только при чрезвычайных обстоятельствах - когда например, идет война и нужно бросить все ресурсы на производство вооружений. И даже тогда эта система нормально работает только при условии жесточайшего террора. Если же убрать сталинские лагеря, опять наступает хаос и бардак…
Советская модель социализма не справлялась с производством элементарных вещей, которые необходимы цивилизованному обществу. Оказалось, что руководить всеми заводами, фабриками и совхозами из единого центра невозможно. И никакой самый гигантский бюрократический аппарат тут не помогает (а только увеличивает энтропию, выражаясь научным языком)…
Когда появились первые ЭВМ, наша партийная верхушка сначала отнеслась к ним враждебно. Кибернетику тогда заклеймили, как буржуазную лженауку - а компьютеры разрешили применять только в случаях крайней необходимости (в военном деле и т.д.). Это было логично со стороны партии: зачем вообще нужен партийный аппарат, если все можно будет рассчитать на компьютере?!
Но когда в 60-е годы возникли первые трудности в экономике, наша правящая верхушка вспомнила о компьютерах: вот что нам поможет все правильно рассчитать и составить научно обоснованные планы, как учили Маркс и Ленин. Тогда, наконец, социализм проявит все свои преимущества!
Тогда стали возникать первые закрытые НИИ, где изучали проблемы управления обществом - и искали пути решения этих проблем с помощью ЭВМ. В частности, появился ЦЭМИ - Центральный Экономико-Математический Институт, где пытались найти математические решения экономических проблем. Научным лидером этого направления стал знаменитый Канторович (будущий нобелевский лауреат). Но скоро эта экономическая школа налетела на риф: научные изыскания показали несостоятельность некоторых марксистских догм. Оказалось, что для правильных расчетов нужно было выкинуть марксистскую теорию стоимости и некоторые другие постулаты - и взять на вооружение идеи западных буржуазных ученых ("теорию равновесия" и т.п.). Тут же нашлись бдительные советские ученые, которые эту крамолу обнаружили и подняли тревогу! Случись такое хотя бы несколько лет раньше - и научная школа Канторовича была бы обречена: всех разогнали бы и пересажали за антисоветизм. Но в 70-е годы чекисты во главе с Андроповым уже представляли собой большую силу - и они уберегли крамольных экономистов от нападок партийного аппарата. Идея о проведении в СССР экономической реформы получила тогда надежную "крышу"… Правда, таких "еретиков" было тогда среди экономистов очень мало: ЦЭМИ поначалу был только маленьким островком в море дубовой партийной "науки"…
Дело осложнялось еще и тем, что Андропов не мог бесконтрольно распоряжаться даже у себя в КГБ: как мы уже говорили, Брежнев приставил к нему двух надзирателей в лице первых заместителей (Цвигун и Цинев). Без этого контроля осталась только внешняя разведка - поэтому Андропов поручил ей курировать свой тайный проект "Экономическая Реформа" (или как там на самом деле называлась эта операция КГБ). Так возник знаменитый Институт системных исследований.
Всесоюзный Научно-исследовательский институт системных исследований
ВНИИСИ появился на свет 4 июня 1976 года - как советский филиал Международного Института Прикладного Системного Анализа (МИПСА или IIASA). МИПСА был основан гораздо раньше - в октябре 1972 года, его учредителями были США, СССР, Канада, Япония, ФРГ, ГДР и другие страны Европы. Разместился этот институт на нейтральной территории - в Австрии, в Лаксенбургском замке под Веной.
В Интернете есть воспоминания социолога Сергея Чеснокова: он тогда работал в другом закрытом НИИ, которым руководил бывший чекистский генерал Панов. Чеснокова пригласили работать в МИПСА - этот институт только что открылся и о нем никто ничего не знал. Поэтому Чесноков показал официальное рекламное извещение МИПСА своему шефу и спросил его мнение об этом институте. Панов только бегло просмотрел эту брошюру и выдал свое заключение: "Да это совместный проект нашей и западных разведок!"
Так оно и было… Почему этот институт понадобился КГБ, вполне понятно. А ЦРУ и другие разведки неизбежно должны были прислать в МИПСА своих агентов - просто чтобы присматривать за скоплением наших чекистов. Патриоты подают эту историю так: Андропов затеял весь этот проект, чтобы с помощью США развалить всю советскую империю и вообще всех нас погубить. Весь этот бред не стоит даже опровергать: наоборот, Андропов пытался таким образом спасти советскую тоталитарную систему. Американская разведка играла тут чисто пассивную роль, вряд ли американцы тогда даже поняли всю широту замыслов Андропова…
Филиал МИПСА появился в Советском Союзе только через 4 года - чекисты из внешней разведки не торопились. За границей они чувствовали себя гораздо свободнее - вдали от партийных комитетов всех уровней…
Первым директором ВНИИСИ был назначен Джермен Михайлович ГВИШИАНИ. Общеизвестно, что Гвишиани был зятем Косыгина - а бывший премьер-министр Примаков был женат первым браком на сестре Гвишиани. И кроме этих семейных связей, широкой общественности об этом выдающемся ученом ничего не известно!
Восполним немного этот пробел: Джермен Гвишиани родился в Грузии в 1928 году. Но его имя вовсе не грузинское, как могут подумать. Есть такое редкое англосаксонское имя, но оно здесь тоже ни причем… Известно, что сначала его хотели назвать Дзерменом - Дзержинский + Менжинский. Дело в том, что его отец был чекистом - вот он и назвал сына в честь своих начальников (Дзержинский умер в 1926 году, его сменил Менжинский). Но поскольку такое уродливое имечко сильно резало ухо, его немного сгладили - так появился Джермен… Его отец Михаил Максимович Гвишиани сделал в органах большую карьеру, стал генерал-лейтенантом (в 1945 году). Он был ближайшим соратником Берии и его непременно бы расстреляли вместе с другими сподвижниками такого ранга - если бы между ним и Берией не испортились отношения: в марте1953 года Берия опять возглавил органы (он был отстранен от руководства МГБ с 1946 года) - и тут же уволил Гвишиани. В результате после свержения Берии генерала Гвишиани даже не посадили (но и в органы его все же не вернули). Умер он в 1966 году.
Генерал Гвишиани прославился, как палач чеченского народа - он руководил депортацией чеченцев и ингушей в годы войны. Дело было зимой, в феврале 1944 года - и из одного горного аула никак нельзя было вывести жителей к эшелонам. Тогда чекисты по приказу Гвишиани сожгли все 700 человек живьем, в запертых домах… Правда, Гвишиани не решился взять всю ответственность за такое на себя и прежде получил по телефону устное согласие на эту карательную акцию у Берии.
Конечно, "сын за отца не отвечает" и т.д. Джермен Гвишиани вряд ли даже знал об этих подвигах своего отца (во время депортации чеченцев ему было всего 16 лет). Отцов не выбирают, как известно… К слову сказать, у Евгения Примакова в данном случае свобода выбора была - он мог не брать в жены дочку генерала МГБ. Но тогда он, возможно, не стал бы потом начальником внешней разведки и премьер-министром…
Джермен Гвишиани по образованию считался философом, он был академиком, доктором наук и т.д. Тем не менее, в его тесных связях с КГБ нет никаких сомнений. Гвишиани явно был или генералом внешней разведки - или "внештатным сотрудником" очень высокого ранга, с выходом на самого Андропова. Официально Гвишиани занимал тогда пост заместителя начальника Госкомитета по науке (1962 - 1985 гг.). Но Гвишиани там скорее всего только числился для вида - а вся его бурная деятельность протекала в других местах, в основном за границей. Гвишиани был членом престижного Римского клуба и непрерывно посещал всевозможные международные комиссии, конференции, семинары и прочее в том же духе. В 1972 году Гвишиани был одним из главных учредителей МИПСА - и стал председателем Совета Института. В 1976 году Гвишиани возглавил ВНИИСИ и был директором этого института 17 лет.
Теперь перейдем к заместителям директора ВНИИСИ. Удалось найти сведения о трех заместителях Гвишиани - С.Шаталине, Б.Мильнере и С.Емельянове.
Но их было больше! Гайдар вспоминает в одной статье, что в 1992 году к нему обратился "один высокопоставленный сотрудник внешней разведки", который ранее занимал пост заместителя директора ВНИИСИ, когда там работал Гайдар. Речь тогда зашла о проекте поиска пропавших "денег КПСС" c помощью частного американского детективного агентства - но мы сейчас говорим не об этом. Кто этот чекист, бывший заместитель Гвишиани? Вопрос пока остается открытым… По словам Гайдара, этот чекист из внешней разведки занимался во ВНИИСИ некими "закрытыми проектами".
Пока что вернемся к известным лицам.
О Станиславе ШАТАЛИНЕ мы уже говорили. Шаталин сначала работал в ЦЭМИ (с 1965 года). Когда чекисты организовали ВНИИСИ, Шаталин стал там заместителем директора (1976 - 1986 гг.). В 1986 году был организован новый Институт Экономики и Прогнозирования Научно-Технического Прогресса (мы вместо этого бессмысленного набора слов будем употреблять сокращение ИЭПНТП). Шаталин и там стал заместителем директора. В этот институт тогда перебралась и почти вся его команда "молодых экономистов" (Гайдар, Авен, Лопухин и другие). Этот институт ИЭПНТП отпочковался от ЦЭМИ и находился в том же самом здании. Здесь в команду Шаталина - Гайдара влилось множество бывших сотрудников ЦЭМИ (Шохин, Салтыков, Нечаев, Головков и другие). В 1990 году Шаталин участвовал вместе с Явлинским в подготовке экономической программы "500 дней". Как известно, правящая верхушка Советского Союза отказалась тогда от этой программы, как слишком радикальной. Для Шаталина это стало большим ударом - в марте 1991 года он даже вышел из КПСС, хотя был членом ЦК (с 1990 года). К слову сказать, сам Гайдар вышел из партии только 19 августа 1991 года, другие его соратники тоже тянули с этим делом до самого последнего момента… С осени 1991 года Шаталин возглавлял фонд "Реформа". Пытался заниматься политикой, входил в разные движения и блоки - но не преуспел в этом. Умер Шаталин в 1997 году.
МИЛЬНЕР Борис Захарович. Был сначала заведующим отделом в Институте США и Канады (1969 - 1976 гг.). Этот институт был организован в 1969 году академиком Арбатовым, помощником Андропова. Связь с КГБ у этого института была необычайно тесная: один бывший сотрудник (В.Аверчев) признается, что половина сотрудников была офицерами КГБ. Другая половина, по его словам, к КГБ никакого отношения не имела - "чему никто не верил"! Правильно, мы тоже не верим… Сотрудники института часто выезжали в США, чтобы изучать все на месте - поэтому Институт США считался ужасно престижным и элитарным, туда многие стремились попасть. Но брали в этот институт далеко не всех - например, известный телевизионщик Сванидзе попал туда только потому, что у него были большие связи в партийной верхушке (он родственник жены Сталина)… Интересно другое: Мильнер заведовал в Институте США отделом по проблемам управления. Притом не просто изучал американскую жизнь, а исследовал, что из американского опыта можно перенять! Это означает, что уже в 1969 году интересы Андропова далеко выходили за рамки разведывательной деятельности в лагере империализма…
В 1976 году организовали ВНИИСИ - Мильнер стал там заместителем директора по науке. Мильнер также активно участвовал в создании МИПСА в Австрии. В 1987 году Мильнер перешел в академический Институт Экономики, где стал первым заместителем директора. Директором тогда был академик Абалкин (с 1985 года). Когда-то Институт Экономики был солидным официальным учреждением совкового типа, где занимались чисто партийной наукой. Но с началом перестройки пошла во все стороны широкая экспансия экономистов-рыночников из закрытых чекистских учреждений… Теперь им можно было не прятаться от партийного аппарата - и забирать всю экономическую науку в свои руки!
Мильнер проработал в Институте Экономики до 2000 года - ни в политику, ни в бизнес он лезть не стал. Зато есть такой более молодой бизнесмен, Мильнер Юрий Борисович - он стал в 1996 году вице-президентом МЕНАТЕПа…
ЕМЕЛЬЯНОВ Станислав Васильевич. Доктор технических наук, крупный специалист по проблемам управления. Емельянов сначала работал в Институте Проблем Управления (1952 - 1976 гг.). Как видите, такие заведения появились уже при Сталине (только этот институт носил тогда для маскировки более нейтральное название). С 1976 года Емельянов был заместителем директора ВНИИСИ. На этом посту он проработал до 2003 года! Институт в начале 90-х годов уже перестал поставлять руководящие кадры для власти и бизнеса - там теперь занимаются действительно "системными исследованиями", т.е. только наукой…
Еще во ВНИИСИ был заведующий Международным отделом Сейтов. В обычных-то институтах такие должности занимали кадровые чекисты - что уж говорить о закрытом чекистском заведении! Разумеется, Сейтов был офицером внешней разведки. Имеется даже у нас подозрение, что он и был тем неизвестным заместителем директора института по линии внешней разведки. Сведения о нем самые скудные.
СЕЙТОВ Александр Александрович. В конце 60-х годов был заведующим Студенческим отделом Московского горкома ВЛКСМ. С 1973 года работал вместе с Гвишиани в Госкомнауке. Что интересно, Александр Сейтов и сейчас трудится в Российском Культурно-Информационном Центре в Болгарии (он там заведует отделом науки). Не стали бы раскрывать такого ценного агента, но нас сейчас интересует не сам Сейтов, а связи академика Гвишиани… Правда, обычно генералы разведки уже не работают постоянно за рубежом, а сидят в Москве, в центральном аппарате. Но Болгария - не совсем обычная страна: болгарская разведка когда-то активно использовалась нашими чекистами в таких операциях, где они не хотели сами замараться. В частности, в Болгарии находился один из центров по руководству "международным терроризмом" - и кроме того, эта страна еще в советское время стала главной перевалочной базой нашего Великого Героинового Пути на юге Европы…
Еще во ВНИИСИ был тогда заведующий отделом кадров Семикопенко. Но это уже банальный случай: все знают, что такой пост в любом учреждении мог занимать только бывший чекист. Правда, поскольку ВНИИСИ был необычным заведением, там и кадровик должен был быть непростой - например, из внешней разведки…
Теперь перейдем непосредственно к сотрудникам ВНИИСИ. Там работала масса блестящих ученых и просто порядочных людей - нас они сейчас не интересуют. Мы будем говорить только о тех, кто в 90-е годы получил высокий пост в правительстве или почетную должность "олигарха" - т.е. только о тех, кто стал работать на правящую чекистскую мафию.
ДАНИЛОВ-ДАНИЛЬЯН Виктор Иванович. Доктор экономических наук. Перешел во ВНИИСИ из ЦЭМИ в 1976 году вместе с Шаталиным. Был заведующим лабораторией (1976 - 1980 гг.). В 1980 году он перешел в Академию Народного Хозяйства, где работал до 1991 года. Т.е. Данилов-Данильян непосредственно в команду Гайдара не входил - они с ним разминулись (Гайдар появился во ВНИИСИ в 1980 году). Тем не менее, в 1991 году Данилов-Данильян был назначен сначала заместителем министра охраны природы СССР, потом в ноябре 1991 года стал министром охраны природы и природных ресурсов в правительстве Гайдара. Это не такой уж пустяковый пост, как могут подумать: Данилов-Данильян тогда выдавал лицензии на добычу нефти и прочего… Случайному человеку кремлевская мафия не стала бы доверять такое ответственное дело! Поскольку Данилов-Данильян в семинарах Гайдара-Чубайса не участвовал, значит он получил министерский пост не от Гайдара, а непосредственно от чекистской мафии… В августе 1996 года выдачу лицензий у Данилова-Данильяна отобрали: его министерство тогда преобразовали в Госкомитет по охране природы. Данилов-Данильян возглавлял этот Госкомитет до июня 2000 года… Его сын, Антон Викторович - тоже экономист. Возглавлял Экономическое Управление Администрации Президента (с апреля 1997 года). Сейчас младший Данилов-Данильян занимается бизнесом - он председатель совета директоров банка "Губернский".
ГАЙДАР Егор Тимурович. Доктор экономических наук. В 1978 году закончил экономический факультет МГУ и поступил там же в аспирантуру - его научным руководителем был Станислав Шаталин. Несомненно, Гайдар попал в 1980 году в элитарный ВНИИСИ не из-за каких-то выдающихся научных способностей (специалисты утверждают, что у Гайдара их нет) - тут сильно помогло происхождение Егора Гайдара. Он внук двух известных писателей (Гайдара и Бажова), но больше помогли связи его отца. Тимур Аркадьевич был военным корреспондентом "Красной Звезды" в чине контр-адмирала (!) - и объехал весь мир. Егор вместе с ним долго прожил на Кубе и в Югославии. Спорят только, в какой разведке служил его папа - в КГБ или в ГРУ… В 1986 году Гайдар вместе со всем отделом Шаталина перешел в новый институт ИЭПНТП. В 1987 году Гайдар расстался с Шаталиным - началась перестройка, "молодые экономисты" стали выходить из чекистского подполья и выдвигаться на руководящие посты. Гайдар тогда возглавил экономический отдел в журнале "Коммунист". В 1990 году он поднялся еще выше - возглавил экономический отдел в газете "Правда"! Напомним для тех, кто уже забыл: в советское время это был директивный орган ЦК КПСС - каждое слово в этой газете тогда считалось истиной в последней инстанции и руководством к действию. Притом не только для коммунистов, а для всех граждан и организаций! Такое назначение можно объяснить только тем, что КПСС стала к тому времени жалкой игрушкой в руках КГБ…
Весной 1991 года Гайдар возглавил организованный им Институт Экономической Политики. Его заместителями стали соратники Нечаев и Машиц. 19 августа 1991 года начался путч ГКЧП - Гайдар тогда вышел из партии. Также в этот день произошло и другое историческое событие - Гайдар впервые познакомился с Бурбулисом. Это имело важное значение, поскольку после провала путча и победы демократии перед администрацией Ельцина возник вопрос о новом правительстве России. Собственно, правительство у России тогда как бы было - правительство Силаева, с лета 1990 года. Но никакой реальной власти до осени 1991 года у него не было, поскольку все находилось в руках союзных структур. Так что "правительство Силаева" существовало только на бумаге, для вида - и как заявка на будущее. Кроме того, сам Силаев во время путча струсил, сбежал в самый критический момент (в ночь на 21 августа, когда ожидали штурм) - поэтому его надо было увольнять. Тут сразу после путча Бурбулису и пришла в голову блестящая идея: пусть возглавит правительство и проводит экономическую реформу Гайдар! То есть, если верить всему, что говорят сами эти деятели, все произошло как бы случайно (но верить им на слово совершенно не обязательно!)… Еще известно, что уже 16 июня 1991 года, когда Чубайс праздновал свой день рождения - то эти два друга, Чубайс и Гайдар заспорили, кому из них лучше стать премьер-министром, а кому простым вице-премьером. Каждый доказывал, что лучше назначить премьером не его, а другого… Разумеется, это был шутливый разговор (когда хорошенько поддали)…
"Правительство Гайдара" можно было сформировать еще в сентябре 1991 года, но тут случилось непредвиденное обстоятельство: сразу после победы демократии Ельцин уехал отдыхать в Сочи - ему надо было расслабиться после нервотрепки… В Москву Ельцин вернулся только 10 октября. И только в конце октября он поинтересовался: кого там Бурбулис набрал в новое правительство. Только тогда Гайдар (по его же словам!) познакомился наконец с президентом Ельциным и был 5 ноября 1991 года назначен вице-премьером и одновременно министром экономики и финансов. Главой правительства Ельцин тогда назначил самого себя, а первым вице-премьером стал Бурбулис. Еще в правительство был назначен вице-премьер Шохин. Половину министров нового правительства набрали тогда из "молодых экономистов" Гайдара-Чубайса… Что было дальше, все и так знают. Лучше не вспоминать!
АВЕН Петр Олегович. Кандидат экономических наук. В 1977 году закончил экономический факультет МГУ, потом там же проходил аспирантуру. Сотрудником ВНИИСИ был с 1981 по 1988 год, работал в одной лаборатории с Гайдаром. В 1986 году, когда почти все гайдаровцы перешли в ИЭПНТП, Авен не ушел с ними, а остался во ВНИИСИ. И не прогадал, его ожидало кое-что покруче: в 1988 году Авен отправился на постоянную работу в Австрию - стал сотрудником Международного Института Прикладного Системного Анализа. Дело тут не в прелестях жизни на Западе и не в сумаcшедшем по советским понятиям окладе (5000 долларов в месяц) - Авен попал тогда в самый центральный пункт чекистского проекта "Экономическая Реформа". Если других "молодых экономистов" посылали в Лаксенбург на стажировку, всего на несколько месяцев - то Авен находился там постоянно и сам организовывал эти семинары! Не удивительно, что в правительстве Гайдара ему достался в 1991 году один из самых ключевых для кремлевской мафии постов: Авен был назначен министром внешнеэкономических связей. То есть Авен непосредственно заведовал каналом по перекачиванию природных богатств России на Запад… Но в декабре 1992 года Ельцин пытался как-то найти общий язык с Верховным Советом - поэтому самые одиозные фигуры были тогда уволены из правительства. Авен оказался на улице - и занялся мелким бизнесом (организовал консалтинговую компанию). К счастью, через год его заметил олигарх Фридман - и взял Авена к себе, притом не мелким клерком, а почти равноправным партнером! В 1994 году Авен стал председателем совета директоров Альфа-банка. Сейчас его личное состояние оценивается более чем в 2 миллиарда долларов. Правда, у нас есть одно критическое замечание по поводу этой блестящей карьеры Авена. Аналитики давно заметили резкое несоответствие между крутой деятельностью Альфа-банка (наркоторговля, контакты с колумбийской мафией и т.д.) - и несерьезными, почти игрушечными фигурами официальных хозяев этого банка (Авен и Фридман). Несомненно, за их спиной должны стоять более серьезные люди - какие-нибудь волкодавы из внешней разведки…
ЛОПУХИН Владимир Михайлович. Окончил экономический факультет МГУ в 1975 году, потом два года стажировался в ИМЭМО. Был сотрудником ВНИИСИ с 1977 года, потом в 1986 году вместе с командой Шаталина-Гайдара перебрался в ИЭПНТП. Здесь Лопухин стал заведовать лабораторией по природным ресурсам. Лопухин попал в правительство России раньше остальных гайдаровцев - уже в августе 1991 года он стал заместителем министра экономики. Видимо, для назначения на таком уровне не нужно было дожидаться, когда у Ельцина кончится запой… В ноябре 1991 года Лопухин стал министром топлива и энергетики. Но и уволили из правительства его самым первым - уже в мае 1992 года. В Интернете есть интересная версия: будто бы Ельцину не понравилась женитьба Лопухина на парижанке русского происхождения. Это могло быть только поводом - Лопухин заведовал нефтью и газом, вот главная причина увольнения! Старые зубры советского нефтегазового комплекса не могли оставить такой жирный кусок в руках интеллигенции, которая даже буровой вышки никогда не видела - новым министром топлива стал Черномырдин. Лопухин после увольнения занялся бизнесом, был представителем в России одного французского банка. Сейчас он президент компании ВАНГВАРД, которая связана со структурами МЕНАТЕПа. Эта фирма занимается различными махинациями по поглощению и слиянию компаний.
ЖУКОВ Александр Дмитриевич. Окончил экономический факультет МГУ. Был сотрудником ВНИИСИ в 1978 - 1980 годах. То есть Жуков был там еще до Гайдара и разминулся с ним. Жуков не участвовал в семинарах Гайдара - и вообще занимался после ВНИИСИ не наукой, а практикой. Тем не менее, он сделал очень хорошую карьеру: cначала работал в валютном управлении минфина, потом занимался внешней торговлей. С 1993 года Жуков избирался депутатом Госдумы и с 1998 года был председателем Бюджетного комитета (самого важного в Думе!). Сейчас Жуков занимает пост вице-премьера (притом единственного) в правительстве Фрадкова - с марта 2004 года. Жуков - еще один наглядный пример того, что дружба с Гайдаром или Чубайсом была необязательным условием для успешной карьеры "молодого экономиста". Нужно было лишь дружить с внешней разведкой КГБ…
ЗУРАБОВ Михаил Юрьевич. Окончил Московский Институт Управления в 1975 году, потом три года там же работал. В 1978 году Зурабов стал аспирантом ВНИИСИ и пробыл там до 1981 года. Зурабов с гордостью упоминает в своей официальной биографии, что целых полгода провел в лаборатории Шаталина. Т.е. намекает на то, что и он принадлежал к команде Шаталина-Гайдара. На самом деле это не так: Зурабов был только аспирантом, настоящим сотрудником ВНИИСИ ему стать не удалось. Он даже не смог защитить там кандидатскую диссертацию - а все полноправные члены команды Гайдара были как минимум кандидатами экономических наук (самые крутые - докторами!). И если Зурабов пробыл у Шаталина только полгода - значит, он ему не понравился и был изгнан… Аналитики считают, что Зурабову не удалось тогда попасть в команду Гайдара по причине своего очень низкого научного уровня (притом, что туда отбирали вовсе не гениев). Поэтому после ВНИИСИ Зурабову пришлось заниматься не слишком престижной работой: был преподавателем техникума, инженером и т.д. Вершина его карьеры в этот период времени - пост заместителя начальника одного монтажного треста (1988 - 1992 гг.). В 1992 году Зурабов начал заниматься бизнесом - организовал страховую компанию "Макс". В мае 1998 года Зурабов вдруг сделал резкий рывок наверх: стал первым заместителем министра здравоохранения. В октябре 1998 года Зурабова назначили советником президента Ельцина, причем он стал доверенным лицом "семьи". А в мае 1999 года кремлевская мафия доверила Зурабову большие "финансовые потоки" - он стал председателем Пенсионного Фонда. С марта 2004 года Зурабов занимает пост министра здравоохранения… В чекистской мафии любой может найти себе дело, которое соответствует его способностям!
На этом список "молодых экономистов" из ВНИИСИ практически исчерпан. Основная масса "молодежи" влилась в команду Шаталина-Гайдара в 1986 году - уже в новом институте ИЭПНТП, из числа бывших сотрудников ЦЭМИ. О них мы поговорим позднее, сначала закончим с Институтом системных исследований.
Чем вообще там занимались гайдаровцы из отдела Шаталина в начале 80-х годов?
Гайдар сейчас остался без дела и на досуге пишет массу статей и книг, дает бесконечные интервью - в Интернете есть целые горы его текстов. Но когда речь заходит о ВНИИСИ, словоохотливость у Гайдара вдруг пропадает. Попалась только одна фраза: в отделе Шаталина они изучали опыт проведения экономических реформ в социалистических странах - от Югославии до Китая. Кроме того, команда Шаталина готовила документы для аналогичных будущих экономических преобразований в СССР.
«Комиссия Политбюро»
Где-то в 1983 году, когда Андропов стал Генеральным Секретарем, возникла по его указанию эта знаменитая "комиссия Политбюро", она же комиссия Тихонова-Рыжкова - для подготовки экономической реформы в СССР. Здесь надо пояснить: Тихонов был председателем Совета Министров СССР с 1980 года. Когда Андропов пришел к власти, он оставил Тихонова на этом посту: этому старцу было уже около 80 лет и он никому не мешал - это была удобная ширма для чекистов, чтобы не вспугнуть раньше времени партийный аппарат. На самом деле экономикой страны тогда руководили "люди Андропова" - новые кадры, которых чекисты привезли в Москву из провинции (в основном с Кавказа и из Сибири). Одним из таких "людей Андропова" был секретарь ЦК КПСС по экономике Николай Рыжков, бывший директор крупного уральского завода.
Рыжков осуществлял только общее руководство этой секретной комиссией (а Тихонов был вообще фикцией - он только подписывал бумаги). Научное руководство этой комиссией поручили директору ВНИИСИ Гвишиани, а реально руководил подготовкой документов его заместитель Шаталин. Рабочий аппарат этой "комиссии Политбюро" cостоял из сотрудников Шаталина (Гайдар, Авен, Ананьин, Широнин и другие). Кроме того, к написанию отдельных разделов основного документа привлекли также ленинградскую "команду Чубайса" (сам Чубайс, С.Васильев, С.Игнатьев, Ю.Ярмагаев и другие).
Немного прервемся и вдумаемся в эту информацию. Если знать хоть немного советские реалии, то это была поразительная вещь!
Ведь эти молодые кандидаты писали тогда по заданию Андропова не какую-то пустую бумажку, вроде очередного доклада к юбилею - они предлагали план преобразования народного хозяйства огромной супердержавы. Который непременно стали бы тут же осуществлять, если бы не внезапная смерть Андропова! Казалось бы, можно было для такого дела подобрать людей и посолиднее - если даже оставить в стороне мощный аппарат ЦК КПСС (у которого раньше была монополия на подобные программные документы), то в стране существовала целая сеть экономических институтов и академий, где трудились десятки академиков и сотни докторов и профессоров. Теперь вдруг оказалось, что все это никому не нужный хлам: чтобы составить действительно важный документ, пришлось всю советскую науку отбросить и привлечь горстку молодых, никому не известных экономистов… Гайдар и прочие его сослуживцы хотя бы работали в престижном институте - а ведь команду Чубайса подобрали в Ленинграде буквально на улице! Только весной 1983 года Чубайс впервые лично познакомился с Гайдаром, когда посетил его лабораторию во ВНИИСИ - и почти сразу он и его ленинградская команда принялись за работу: начали составлять руководство, как преобразовать советскую экономику…
Результатом работы комиссии Тихонова-Рыжкова стал документ объемом 120 страниц. У него было длинное, казенное название: "Концепция совершенствования хозяйственного механизма…(и т.д.)". Но на самом деле это была программа экономической реформы. Подробное содержание документа нам точно неизвестно, но это была отнюдь не полная ломка всего и построение на обломках капиталистического общества - за образец была взята Венгрия и другие подобные социалистические страны. Для нашей страны, которая долгие годы пребывала в полном застое и такая программа была вполне революционной…
Тут последовала смерть Андропова, воцарился Черненко. Между чекистами из клана Андропова разгорелась междоусобная борьба за власть и им было тогда не до реформы. А партийному аппарату никакая экономическая реформа не нужна была даром! В итоге эту экономическую программу положили под сукно - точнее, спрятали в сейф, поскольку это был документ под грифом "Секретно".
Но все эти труды не пропали даром: когда внутри андроповского клана взяли верх сторонники перестройки и поставили на престол Горбачева - то вся эта документация была пущена в дело. Горбачев вспоминает, что когда он в 1985 году стал генсеком, то все необходимые бумаги были уже давно заготовлены - ему оставалось только подписать все эти директивы…
Международный институт прикладного системного анализа
Как мы уже говорили, МИПСА в Лаксенбурге считался головным институтом, а ВНИИСИ был его филиалом в Советском Союзе. О ВНИИСИ хотя бы что-то известно, какие-то обрывки информации имеются - но что творилось в Австрии, об этом деятели из группировки Гайдара-Чубайса хранят полное молчание. Казалось бы, все должно быть наоборот: ВНИИСИ был закрытым режимным учреждением - а МИПСА был международным институтом, то есть проходным двором, где толкались ученые со всего мира. Разумеется, агенты империалистических разведок просвечивали там все насквозь!
Мы приводили сведения о МИПСА от одного анонимного чекиста, который будто бы опекал там наших "молодых экономистов", приезжавших в Лаксенбург на стажировку (газета "Стрингер" за октябрь 2002 года). Должны признаться, что этот источник большого доверия у нас не вызывает - вряд ли этот чекист там был, в лучшем случае он что-то слышал о МИПСА от своих коллег…
Приведем информацию из более достоверных источников (во всяком случае, не анонимных).
Например, есть такая любопытная информация: отец московской демократии Гавриил Попов вспоминает, как он проходил стажировку в МИПСА еще в 1977 году. Притом не как "молодой экономист", а как предполагаемый будущий заместитель директора этого международного института!
ПОПОВ Гавриил Харитонович. Доктор экономических наук. Окончил экономический факультет МГУ в 1959 году и начал свою карьеру, как секретарь комитета ВЛКСМ МГУ (1960 - 1961 гг.). Потом работал на экономическом факультете МГУ. В 1971 году стал там заведовать кафедрой. Когда Гавриил Попов в 1977 году находился на стажировке в Австрии, ему вдруг позвонил ректор МГУ Хохлов и предложил бросить МИПСА и возвращаться домой: Попова ожидал пост декана экономического факультета. Попов такому предложению вовсе не обрадовался, пытался даже упираться - но ему пришлось покориться судьбе и заняться воспитанием молодого поколения… Многие члены команды Гайдара учились именно на экономическом факультете МГУ - притом в те годы, когда деканом там был Гавриил Попов. Но членом молодежной команды Гайдара-Чубайса Попов так и не стал. Когда осенью 1991 года гайдаровцев собрали на правительственной даче и предложили распределить между собой министерские портфели, кто-то предложил кандидатуру Попова на пост министра внешнеэкономических связей. Но "молодые экономисты" его отвергли - это министерство досталось Авену, которого срочно вызвали из Австрии… Гавриил Попов был мэром Москвы в 1991 - 1992 годах. Почему-то он на этом посту долго не задержался - какая-то аллергия у нашего народа на этих ученых…
Вывод из всей этой истории с неудавшейся стажировкой Гавриила Попова в Австрии очень неутешительный: Попов был реальным кандидатом в заместители директора МИПСА - а значит, он сильно засветился, как агент внешней разведки, притом агент очень высокого уровня. Иначе он не стал бы мэром Москвы, даже на короткий срок.
Идем дальше: известен еще один "молодой экономист", кроме Авена, который поехал в Австрию не на стажировку, а как постоянный сотрудник - это Каримов.
КАРИМОВ Ильдар Альфредович. Окончил экономический факультет МГУ в 1983 году, там же проходил аспирантуру. Защитил кандидатскую диссертацию в 1986 году и поступил работать в ЦЭМИ. В 1991 году Каримов работал в МИПСА, пока его не пригласил Авен в ноябре 1991 года - советником к себе в МВЭС. Каримов проработал в этом министерстве до октября 1993 года. В октябре 1994 года Каримов стал работать в Альфа-банке и скоро занял пост заместителя председателя правления этого банка (с августа 1995 года). Видно, они с Авеном очень уж подружились в Австрии - теперь тот никак не может расстаться с Каримовым.
Теперь перейдем к "стажерам". Наша версия такая: скорее всего, прошли стажировку в МИПСА все деятели из команды Гайдара-Чубайса. Но точной информации на этот счет нет - видимо, вся эта информация засекречена. Один Авен как-то проболтался, что при нем проходили стажировку в Австрии Чубайс, Шохин, Нечаев и Ясин. Известно также, что в Лаксенбурге побывал Глазьев. И все - больше достоверной информации собрать не удалось. Совершенно непонятно, от кого такая конспирация: ведь все поездки гайдаровцев в МИПСА зафиксированы австрийскими властями и западными спецслужбами - они ведь не офицеры КГБ и ездили под своими настоящими фамилиями…
Ранее мы писали о том, что известный олигарх Мордашев, который раньше был близок к кружку Чубайса, стажировался в Австрии. Оказалось, что официально он там был на каком-то сталелитейном заводе. Может быть, он заглянул и к своим друзьям в Лаксенбург - но точно об этом знают только КГБ и ЦРУ!
Такая же история с конференцией в Альбахе (Австрия) летом 1991 года - там были Гайдар, Авен, Чубайс, Васильев и Кагаловский. Значит, об этом гайдаровцам писать можно - а что они тогда посетили также МИПСА (с вероятностью в 99 %), об этом им болтать нельзя…
Есть еще одна информация относительно Лаксенбурга. Во ВНИИСИ была тогда мощная команда специалистов по электронике (они потом отпочковались и организовали свой институт) - так они еще в советское время соорудили канал прямой связи между МИПСА и ВНИИСИ. Раньше такая прямая связь с заграницей была только у дипломатической службы - никакие институты об этом даже не мечтали…
Были еще сотрудники ВНИИСИ, которые активно участвовали в семинарах Гайдара и привлекались властями к работе над правительственными документами - но поскольку они так и остались теоретиками и не попали во власть или в бизнес, мы их здесь вспоминать не будем. К слову сказать, похоже, что за бортом оказались тогда самые талантливые экономисты. Чекистам нужны были не крутые ученые, а вполне управляемые люди - поэтому они оказались непригодными для чекистской мафии. Впрочем, они тоже сейчас не бедствуют - возглавляют различные институты и т.д. Перейдем теперь к другому "гнезду" команды Шаталина-Гайдара.
Центральный экономико-математический институт
Как мы уже говорили, этот институт появился еще в середине 60-х годов, задолго до того, как чекисты проявили интерес к экономической реформе. Поэтому чекисты сначала контролировали ЦЭМИ не полностью - там были тогда скандалы между "рыночниками" и парткомом и прочие конфликты. Но некоторые лаборатории ЦЭМИ и тогда находились полностью в руках сторонников реформы. Одной из таких лабораторий заведовал Ясин: там работали такие будущие видные гайдаровцы, как Кагаловский, Машиц, Вавилов, Глазьев… Из этой плеяды Машиц и Глазьев сами стали потом заведовать лабораториями в ЦЭМИ. Кроме того, руководящие посты в ЦЭМИ занимали тогда "рыночники" Салтыков (завотделом) и Шохин (завлаб). Группировались они все вокруг заместителя директора ЦЭМИ Петракова, который считался тогда "главным рыночником" страны (когда других за это сажали в тюрьму или в дурдом). Директором ЦЭМИ был с 1963 года Николай Федоренко. Теперь перейдем к персоналиям.
Относительно Николая ФЕДОРЕНКО ничего интересного сообщить не можем - похоже, что он не принимал активного участия в чекистских проектах. Но и не мешал никому - поэтому руководил ЦЭМИ больше 20 лет…
ПЕТРАКОВ Николай Яковлевич. Доктор экономических наук. Окончил экономический факультет МГУ в 1959 году - причем все пять лет сидел за одним столом с Гавриилом Поповым! В ЦЭМИ Петраков работал с 1965 до 1990 года, стал там заместителем директора по науке. В 1984 году Петраков стал членкором, в 1990 году - академиком. В январе 1990 года он стал помощником президента Горбачева по экономическим вопросам. Заслуги Петракова перед демократией не остались забытыми - с 1995 года он занимает пост председателя Наблюдательного Совета Инвестсбербанка. Это довольно большой банк (активы - 200 миллионов долларов).
САЛТЫКОВ Борис Георгиевич. Кандидат экономических наук. Окончил МФТИ. В 1967 году поступил в ЦЭМИ, позднее стал там заведовать отделом. В 1986 году перешел в новый институт ИЭПНТП, где тоже заведовал отделом (похоже, что весь отдел и перевели тогда в ИЭПНТП). В 1991 году Салтыков стал министром науки - и занимал этот пост до апреля 1996 года. С июня 1992 до апреля 1993 года Салтыков был одновременно вице-премьером.
ШОХИН Александр Николаевич. Доктор экономических наук. Окончил экономический факультет МГУ в 1974 году, потом 8 лет отработал в разных институтах. В 1982 году начал работать в ЦЭМИ, заведующим лабораторией. В 1986 году перешел в ИЭПНТП, тоже завлабом. В 1987 году Шохин откололся от основного потока гайдаровцев: он стал советником министра иностранных дел Шеварднадзе. В 1990 году Шохин стал одновременно начальником управления внешнеэкономических связей МИД. В конце 1990 года блестящая дипломатическая карьера Шохина оборвалась, поскольку Шеварднадзе подал в отставку (при этом намекнул на какие-то темные силы, которые взяли верх в руководстве страны)… 26 августа 1991 года Шохин первым из гайдаровцев получил министерский пост - стал министром труда в правительстве России. С 15 ноября 1991 года Шохин был одновременно вице-премьером - до ноября 1994 года. Дальше Шохин занимался политикой: был заместителем председателя НДР и т.д. С командой Гайдара Шохин разругался, еще будучи вице-премьером (что-то они там не поделили)… В сентябре1998 года Шохин был назначен вице-премьером, но через две недели ушел в отставку в знак протеста против назначения Задорнова министром финансов (с ним не согласовали это назначение). Шохин успешно занимается бизнесом: в 1995 году он стал председателем совета директоров Росэксимбанка, а сейчас он возглавляет Наблюдательный Совет компании "Ренессанс-Капитал" (с марта 2002 года). Это очень крупная фирма, через нее проходят миллиарды долларов "иностранных инвестиций". Как известно, все подобные "инвестиции в экономику России" - это отмывание доходов от наркоторговли и тому подобного… Управляющим директором "Ренессанс-Капитал" с 2000 года был бывший генерал внешней разведки Кобаладзе.
НЕЧАЕВ Андрей Алексеевич. Доктор экономических наук. Окончил экономический факультет МГУ в 1975 году, потом три года был там аспирантом. В ЦЭМИ работал с 1979 года, в 1986 году перешел в ИЭПНТП. Активно участвовал в семинарах Гайдара-Чубайса. В январе 1991 года Нечаев стал заместителем директора нового гайдаровского Института Экономической Политики. В ноябре 1991 года Нечаева назначили первым заместителем министра экономики и финансов. В феврале 1992 года он стал министром экономики - до марта 1993 года. В апреле 1993 года Нечаев возглавил Российскую Финансовую Корпорацию - и остается гендиректором РФК по сей день.
ЯСИН Евгений Григорьевич. Доктор экономических наук. Окончил экономический факультет МГУ в 1963 году, потом там же прошел аспирантуру. В ЦЭМИ работал с 1973 года, стал там заведовать лабораторией. Привлекался к разработке государственных экономических программ (1989 год - комиссия Абалкина, 1990 год - "500 дней"). Потом был представителем Правительства в Верховном Совете (1992 - 1993 гг.), возглавлял Аналитический центр в Администрации Президента… В ноябре 1994 года Ясина назначили министром экономики - до марта 1997 года. Потом Ясин некоторое время был министром по особым поручениям… В семинарах Гайдара Ясин не участвовал (он старше этой "молодежи" лет на 20) - но на стажировке в МИПСА побывал (март 1990 года).


ГЛАЗЬЕВ Сергей Юрьевич. Доктор экономических наук. Окончил экономический факультет МГУ в 1983 году, потом три года проходил аспирантуру в ЦЭМИ. С 1986 года Глазьев был сотрудником ЦЭМИ и скоро стал там завлабом. В ИЭПНТП Глазьева не взяли, но он активно участвовал в семинарах Гайдара-Чубайса (с 1987 года). Глазьев тогда ничем особенно не отличался по своим взглядам от остальных гайдаровцев - они все тогда были "государственниками" и умеренными либералами… В декабре 1991 года Глазьев стал заместителем Авена в МВЭС. Когда в декабре 1992 года Авена выгнали из правительства, Глазьева назначили министром внешнеэкономических связей. В сентябре 1993 года президент Ельцин издал указ о роспуске Верховного Совета. Глазьев этот указ осудил и тут же подал в отставку! Аналитики видят тут расчет на победу Верховного Совета: тогда Глазьева автоматически назначили бы премьер-министром… Потом Глазьев активно занимался политикой: сначала возглавил ДПР, потом перешел в КРО и стал соратником генерала Лебедя. Лебедь в 1996 году взял Глазьева к себе в Совет Безопасности (начальником управления). Потом Глазьев работал в аппарате Совета Федерации (1996 - 1999 гг.), потом стал депутатом Госдумы по списку КПРФ… И так далее!
ГОЛОВКОВ Алексей Леонардович. Кандидат экономических наук. Окончил МИЭМ в 1979 году. В 1981 году стал сотрудником ЦЭМИ, в 1986 году перешел в ИЭПНТП. В 1990 году Головкова взяли в аппарат Верховного Совета РСФСР, где он стал советником Бурбулиса. Благодаря этому Головков стал как бы связником между администрацией Ельцина и командой Гайдара-Чубайса. Осенью 1991 года Головков вместе с Бурбулисом и Гайдаром участвовал в формировании нового правительства - и в ноябре 1991 года был назначен руководителем аппарата правительства (до января 1993 года). С 1993 до 1998 года Головков избирался депутатом Госдумы, где входил в три различные фракции. В 1996 году он руководил избирательной кампанией генерала Лебедя… Потом Головков занялся бизнесом - был гендиректором "Росгосстраха" (1998 - 2002 гг.), потом работал в Автобанке-НИКойл… С марта 2004 года Головков работает заместителем руководителя аппарата правительства и одновременно руководит секретариатом вице-премьера Жукова.
Теперь спустимся на уровень заместителя министра.
ВАВИЛОВ Андрей Петрович. Кандидат экономических наук. Окончил Московский Институт Управления в 1982 году, потом там же аспирантуру - и в 1985 году стал сотрудником ЦЭМИ. В 1988 году Вавилов перешел в ИЭПНТП (так значится в его официальной биографии - скорее всего, это опечатка и Вавилов перекочевал туда вместе со всем отделом в 1986 году). В 1990 году Вавилова привлекли к составлению программы "500 дней" Шаталина-Явлинского. В 1991 году Вавилов был в какой-то командировке в США, когда его срочно вызвали и назначили начальником управления министерства финансов (с начала 1992 года). В апреле 1992 года Вавилова назначили первым заместителем министра финансов - и он занимал этот пост до апреля 1997 года (при пяти министрах!). Вавилов был тогда одной из самых ключевых фигур в деле "регулирования финансовых потоков"… В феврале 1997 года у Вавилова взорвали машину - это был ему прозрачный намек, что он слишком засиделся в правительстве… Тогда разгорелась борьба между группировками Чубайса-Потанина и Черномырдина-Березовского. Поскольку Вавилов сразу после увольнения получил руководящий пост в структурах ОНЭКСИМ-банка (он стал президентом МФК с мая 1997 года) - то ясно, на чьей он был стороне в этой "банковской войне". В июле 1997 года этот конфликт достиг апогея (после аукциона по продаже "Связьинвеста") - тогда председатель Центробанка Дубинин обвинил Вавилова в краже полмиллиарда долларов. Оказывается, Вавилов пришел в структуры Потанина не с пустыми руками - он прежде перекачал туда хорошую сумму из госбюджета… В мае 2000 года Вавилов стал президентом "Северной Нефти" (и владельцем этой компании). Но этим Вавилов сильно нарушил чьи-то планы - у него начались неприятности. В мае 2001 года его даже вызвали на допрос в Генпрокуратуру (после допроса Вавилов срочно лег в больницу). Короче, свой нефтяной бизнес Вавилову пришлось продать. Так и не удалось ему стать крупным олигархом: в списке 100 богачей он занимает 69 место (каких-то 350 миллионов долларов).
МАТЕРОВ Иван Сергеевич. Указаний на научную степень в биографии нет. Окончил экономический факультет МГУ в 1975 году и сразу начал работать в ЦЭМИ. В 1981 году Матеров перешел в Госплан - похоже, что ему не удалось проявить себя в науке… Но все же в 1991 году он стал заместителем министра экономики - и он так и трудился заместителем министра, только несколько раз сменил министерства. Сейчас он занимает пост заместителя министра промышленности и энергетики (с апреля 2004 года).
МАШИЦ Владимир Михайлович. Кандидат экономических наук. Окончил экономический факультет МГУ. С 1980 года работал в ЦЭМИ. Машиц не перешел в 1986 году в ИЭПНТП, зато стал заведующим лабораторией в ЦЭМИ - и занимал этот пост до 1991 года. Машиц активно участвовал в семинарах Гайдара-Чубайса. В 1991 году Гайдар взял его заместителем директора в свой Институт Экономической Политики. В декабре 1991 года Машиц возглавил Госкомитет по СНГ. В 1995 году его назначили президентом Межгосударственного Банка СНГ. В июне 1999 года Машица сняли с этого поста за воровство, после проверки Центробанка…
ЦИКАНОВ Мухамед Мухадинович. Родился в Алма-Ате, окончил Университет в Киргизии. Циканов не из команды Гайдара. Но он был аспирантом ЦЭМИ в 1980 - 1983 годах и проходил докторантуру во ВНИИСИ в 1988 - 1992 годах. То есть он принадлежит к той же "научной школе" КГБ… Кроме того, Циканов был министром экономики в правительстве Кабардино-Балкарии (1993 - 1997 гг.) - а Кавказ был ключевым регионом для нашей "демократии". Судя по всему, Циканов родился в ссылке - каким образом представитель репрессированного народа мог оказаться в докторантуре (да еще во ВНИИСИ!), долго объяснять не нужно… Неудивительно, что Циканов в сентябре 1997 года стал заместителем министра экономики в правительстве России. С августа 2000 года он был заместителем министра экономики и торговли (эти министерства бесконечно объединяют и разъединяют).
АЛЕКСАШЕНКО Сергей Владимирович. Кандидат экономических наук. Окончил экономический факультет МГУ в 1986 году и сразу начал работать в ЦЭМИ. В январе 1990 года его взяли в комиссию Абалкина, летом 1990 года он участвовал в работе над программой "500 дней". В правительство Алексашенко попал в мае 1993 года - стал заместителем министра финансов (до марта 1995 года). В декабре 1995 года его назначили первым заместителем председателя Центробанка. После дефолта в августе 1998 года все руководство Центробанка было уволено (11 сентября 1998 года). У Алексашенко обнаружили тогда на личных счетах около ста тысяч долларов (результат игры на ценных бумагах ГКО). Совершенно детская сумма, по сравнению с тем, что тогда захапали другие - Алексашенко надо было наградить за такую честность, а не увольнять! С 2000 года Алексашенко занимается бизнесом в структурах "Интеррос" Потанина - был там заместителем гендиректора Холдинговой компании и т.д.
ФОНОТОВ Андрей Георгиевич. Доктор экономических наук (с 1992 года). Окончил экономический факультет МГУ в 1970 году и сразу поступил в ЦЭМИ. В 1986 году Фонотов перешел в ИЭПНТП и стал там заместителем директора. В феврале 1992 года его назначили первым заместителем министра науки, на этом посту он пробыл до августа 1996 года. Сейчас Фонотов возглавляет какой-то научный фонд…
КАГАЛОВСКИЙ Константин Григорьевич. Кандидат экономических наук. Окончил МФИ в 1980 году. Сначала работал в НИИ Госплана, потом перешел в ЦЭМИ (точная дата поступления неизвестна). В 1985 году Кагаловский трудился в лаборатории Ясина (вместе с Машицом, Вавиловым и Глазьевым). Активно участвовал в семинарах Гайдара. В 1989 году Кагаловский стал директором Международного Центра Исследований Экономической Реформы (МЦИЭР). Этот Центр был создан в России при содействии аналогичного исследовательского центра Англии. В Ученом Совете МЦИЭР числилась вся команда Гайдара-Чубайса, причем сам Гайдар был там председателем. Заместителем директора МЦИЭР стал тогда наш великий патриот Глазьев… Благодаря своим международным связям в 1990 году Кагаловский стал полпредом России в МВФ, а с октября 1992 года он был директором МВФ от России. В ноябре 1994 года Кагаловский занялся бизнесом - стал первым заместителем председателя правления банка МЕНАТЕП. Осенью 1998 года МЕНАТЕП лопнул, но Кагаловский еще в июне 1998 года успел перебраться в совет директоров ЮКОСа - где проработал до июня 2002 года. После чего благополучно скрылся за границей (сейчас он живет в Англии). Жена Кагаловского Наталья Гарфункель работала в "Банке Нью-Йорка" (BONY). Этот банк известен тем, что активно перекачивал и отмывал "грязные деньги" кремлевской мафии. В августе 1999 года Н.Гарфункель была отстранена от работы - оказалось, что в январе 1997 года эта семейка купила квартиру в Нью-Йорке за 800 тысяч долларов. Криминал заключался не в величине этой суммы, а в том, что такие деньги были уплачены наличными, а не через банк. В США такие платежи наличными однозначно расцениваются, как отмывание выручки от продажи наркотиков или чего-нибудь в этом роде…
На этом список бывших сотрудников ЦЭМИ можно закрыть - 2 вице-премьера, 3 министра, руководитель аппарата правительства, 6 заместителей министра… Более мелких чиновников мы трогать не будем. Есть только один интересный деятель, которого также стоит тут упомянуть.
МИНТУСОВ Игорь Евгеньевич. Окончил экономический факультет МГУ в 1980 году и сразу поступил в ЦЭМИ. В 1986 году перешел в ИЭПНТП… В 1992 году Минтусов возглавил фирму "Никколо М", которая занимается проведением избирательных кампаний ("М" здесь означает Макиавелли, надо полагать). Казалось бы, ничего интересного - таким бизнесом занимаются многие. Но эти "ученики Макиавелли" участвовали в парламентских выборах в Польше (1996 г.) и в президентских выборах в Монголии (2000 г.), в Никарагуа (2001 г.) и в Литве (2002 г.)…
Теперь можно подвести предварительные итоги. Основных источников пополнения команды Шаталина-Гайдара было три: ВНИИСИ, ЦЭМИ и ленинградская группа Чубайса.
Больше всего "молодых экономистов" попало в правительство из ЦЭМИ - 13 человек, считая Кагаловского. Из ВНИИСИ в нашем списке вдвое меньше - всего 6 человек: 2 вице-премьера, 4 министра.
Зато в качественном отношении список бывших сотрудников ВНИИСИ перетягивает - чекисты воспитали в этом закрытом заведении таких выдающихся деятелей, как лидер "молодых экономистов" Гайдар (и.о. премьер-министра) и крупный олигарх Авен (состояние 2.1 миллиарда долларов, 16 место в списке богачей России). Ни одного заместителя министра из числа бывших сотрудников ВНИИСИ мы не зафиксировали - это было слишком мелко для таких титанов…
Картина вырисовывается такая: основная масса "молодых экономистов" происходит из ЦЭМИ, но руководящее ядро этой группировки сформировалось в НИИ Системных Исследований. Это только предварительные итоги, нужно будет еще разбираться с "кружком Чубайса". Но руководящая роль ВНИИСИ в чекистском проекте "Экономическая Реформа" уже вырисовывается вполне четко.
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Чубайс и его команда
Если о том, как зарождалась команда Гайдара в Москве известно очень мало, то первые шаги по организации "кружка Чубайса" в Ленинграде известны чуть ли не по дням - все это есть в книге А.Колесникова "Неизвестный Чубайс", которая размещена на персональном сайте Чубайса. Неизвестно в этой истории только одно: как чубайсовцы еще до перестройки смогли войти в команду "молодых экономистов" Гайдара и как они попали в секретную "комиссию Политбюро", которая по заданию Андропова готовила проект экономической реформы? Иными словами, неизвестно, когда Чубайс попался на глаза внешней разведке и был ею завербован… Понятно только, что никакого компромата для вербовки не понадобилось - могли сыграть на одном только честолюбии. Чубайс нацелился на карьеру - и ему с его пятым пунктом предстояла в советское время долгая и упорная борьба за то, чтобы стать директором не слишком крупного завода, на что ушли бы десятки лет разных интриг и унижений… А тут к нему подошли и предложили: "Молодой человек, Вы не хотите помочь нам подготовить экономическую реформу и со временем войти в правительство?" Надо полагать, Чубайс ни секунды не колебался и согласился не задумываясь!
Анатолий Борисович ЧУБАЙС вырос в семье военного политработника (отец у него был вполне на уровне требований советской эпохи). В 1977 году Чубайс окончил Ленинградский Инженерно-Экономический Институт (ЛИЭИ). Этот институт был с производственным уклоном, там готовили не теоретиков, а практиков. Поэтому там не было такого жесткого идеологического прессинга, как на общественных факультетах ЛГУ, например. Уровень преподавания экономики в ЛИЭИ был невысоким, зато было как-то посвободнее…Биографы отмечают, что Чубайс и хотел в молодости стать начальником на производстве, а не теоретиком. Поэтому на последнем курсе института Чубайс вступил в ряды КПСС.
Перейдем к хронике создания "кружка Чубайса".
Все началось 8 октября 1979 года в совхозе "Бокситогорский" - в этот день встретились "на картошке" трое молодых научных сотрудников из экономических институтов (ЛИЭИ и ЛФЭИ). Это были Чубайс, Глазков и Ярмагаев. Они заспорили о проблемах развития советской экономики (к тому времени неразрешимые проблемы были видны любому думающему экономисту). Вернувшись в город, эти молодые люди время от времени собирались "на кухнях", чтобы продолжить дискуссию.
В конце 1980 года у этих трех друзей появилась идея организовать семинары по всем правилам: доклады, обсуждения и т.д. Первое заседание такого семинара состоялось 9 января 1981 года.
В 1981 году "кружок Чубайса" начал поиски единомышленников. Как говорят об этом сами чубайсовцы, они просеивали в Ленинграде один экономический институт за другим. В подробности этих поисков они не входят, но везде им попадалась только "пустая порода" - желающих заняться "антисоветской деятельностью" или просто поговорить о чем-то не вполне дозволенном в нашем городе к тому времени почти не осталось. А чубайсовцы не могли ведь сразу сказать, что все это делается под "крышей" КГБ и что никаких неприятностей за эти разговоры не будет…
Только весной 1982 года им удалось найти четвертого члена "кружка" - когда Сергей Васильев сделал в ЛИЭИ доклад об экономике Югославии. К нему еще некоторое время присматривались - и только осенью 1982 года Чубайс пригласил его войти в "узкий круг" своей группировки.
Кстати сказать, с 1981 года "кружок Чубайса" собирался уже не на квартирах, а в самом ЛИЭИ, причем вполне официально - проводил ежемесячные семинары Совета Молодых Ученых (Чубайс стал там председателем). Немного погодя чубайсовцы также получили возможность распространять свои идеи (хотя и в завуалированной форме) с помощью межвузовского сборника. Сборник этот печатался тиражом в несколько сотен экземпляров и рассылался по всем научным библиотекам…
Поиск новых кандидатов в "кружок" продолжался. Вскоре появился там и пятый член - но, как об этом говорит сам Чубайс, он оказался стукачом и был из "кружка" изгнан. Назвать фамилию этого человека Чубайс отказался, только заметил, что позднее он стал известным политическим деятелем… Интересный поворот! Как будто сам кружок Чубайса не работал самое позднее с 1983 года на КГБ - иначе как бы эту молодежь привлекли к составлению правительственных документов секретной "комиссии Политбюро"!
На самом деле никакого противоречия здесь нет (даже если эта история не выдумана). Проект "Экономическая Реформа" курировала внешняя разведка КГБ и лично товарищ Андропов - не станут же мелкому стукачу из районного отдела КГБ, который выслеживал антисоветчиков, что-то объяснять и выдавать такую тайну. Просто дали ему пинка и все!
Настоящий пятый член кружка появился позднее, вместе с шестым - осенью 1984 года. Это были Михаил Дмитриев и Сергей Игнатьев.
Вот эти шестеро молодых экономистов и составили основное ядро "кружка Чубайса": Чубайс, Глазков, Ярмагаев, C.Васильев, М.Дмитриев, С.Игнатьев.
Присмотримся к ним поближе.
1. ЧУБАЙС Анатолий Борисович - несомненно, самая значительная фигура во всей объединенной команде "молодых экономистов" Гайдара-Чубайса. Если Гайдар пробыл в правительстве только чуть больше года (с перерывами), то Чубайс до сих пор служит кремлевской мафии на ответственном посту главы РАО "ЕЭС"… Карьера Чубайса протекала так: с 1990 года - заместитель председателя Исполкома Ленсовета, с ноября 1991 года - председатель Госкомимущества, c июня 1992 года - вице-премьер, с ноября 1994 года - первый вице-премьер. В январе 1996 года Чубайса пришлось вывести из правительства, поскольку началась подготовка к перевыборам президента Ельцина. Чубайс и тогда не остался без дела, он активно руководил избирательной кампанией. В июле 1996 года Чубайс стал руководителем Администрации Президента, в марте 1997 года опять стал первым вице-премьером. Одновременно Чубайс тогда занимал пост министра финансов - до ноября 1997 года, пока не разразился "книжный скандал". В апреле 1998 года Чубайс был уволен и с поста вице-премьера - его назначили председателем правления РАО "ЕЭС". Кремлевская мафия поставила сейчас перед Чубайсом ответственную задачу: уничтожить в России единую энергосистему. Ее собираются разбить на отдельные куски и приватизировать по частям. Народное хозяйство страны от такой "реформы" сильно пострадает, зато отдельные лица хорошо на этом заработают… Особых научных способностей у Чубайса никогда не было - он и сам охотно признается, что был самым слабым теоретиком в своем кружке. Зато Чубайс быстро усваивал чужие идеи: "Тут же все схватывает - и начинает другим объяснять!" - так с некоторой завистью отзываются о нем его соратники. Чубайс не ученый (он даже на уровень Гайдара не тянет) - зато у него очень сильные организаторские способности. Даже в молодости, когда Чубайса посылали на "картошку", он автоматически становился главным в бригаде грузчиков… Другая особенность Чубайса - это его "большевизм", в смысле готовности идти по трупам к светлому будущему… Но об этом свойстве характера Чубайса можно особенно не распространяться, все и так знают.
2. ГЛАЗКОВ Григорий Юрьевич. Окончил экономический факультет ЛГУ и работал с Чубайсом в ЛИЭИ. Сыграл очень важную роль в кружке Чубайса - активно участвовал во всех семинарах и т.п. Именно через Глазкова кружок связался с группой Гайдара в Москве. Глазков ездил в Москву на семинар в Институте Экономики и там познакомился с Ананьиным - сотрудником ВНИИСИ, который работал в одной лаборатории с Гайдаром. Глазков пригласил Ананьина на семинары кружка в Ленинград - так все и пошло… А весной 1983 года уже сам Чубайс приехал в Москву и познакомился с Гайдаром. В декабре 1984 года Глазков поступил в аспирантуру при ЦЭМИ и стал как бы послом от ленинградского кружка в команде Гайдара. В 1988 году Глазков вместе с Чубайсом и Петром Филипповым стажировался в Венгрии. В 1991 году Глазков стал вице-президентом Леонтьевского Центра в Петербурге, который основал Чубайс. В 1993 году Глазков перебрался в США, стал директором от России в Международном Валютном Фонде. Это был очень ответственный пост: c помощью кредитов МВФ кремлевская мафия получила возможность обкрадывать не только нынешнее поколение россиян, но и их детей и внуков - им придется выплачивать все разворованные кредиты… Даже бывший заместитель председателя Счетной Палаты Юрий Болдырев так и не сумел точно узнать сумму кредита МВФ, украденного кремлевской мафией в августе 1998 года: то ли 4.8 миллиарда долларов - то ли вдвое больше, поскольку было два таких транша. А вот Глазков наверняка все знает про такие дела…Где-то в конце 90-х годов Глазков вернулся в Россию и стал директором международного департамента министерства финансов. В феврале 2002 года его с этого поста уволили и он опять занялся наукой.
3. ЯРМАГАЕВ Юрий Владимирович. Кандидат экономических наук. Окончил матмех ЛГУ, но занялся экономикой и стал работать в ЛФЭИ. Уже в начале 80-х годов Ярмагаев считался "ярым антикоммунистом". То есть в отличие от других членов кружка Чубайса, которые хотели тогда только как-то подлатать и реформировать социализм, Ярмагаев был с самого начала настроен на полную ломку… Ярмагаев был даже против участия группы Чубайса в "комиссии Политбюро" - будто бы даже написал письмо Чубайсу, где назвал его за это карьеристом. Тем не менее, Ярмагаев все же поучаствовал в работе этой секретной комиссии! Как-то его сумели уговорить… Ярмагаев был более независимой личностью, чем остальные чубайсовцы - видимо, это и помешало его успешной карьере. Все, что доверили Ярмагаеву после победы демократии - пост руководителя Комитета Содействия Экономическим Реформам при Верховном Совете (1991 - 1993 гг.). На этом посту Ярмагаев готовил проект бюджетной реформы… Для одного из отцов-основателей кружка Чубайса это не слишком круто. Потом Ярмагаеву пришлось заняться наукой, cейчас он гендиректор Института Прогресса Социально-Экономического Развития.
4. ВАСИЛЬЕВ Сергей Александрович. Доктор экономических наук. В 1979 году окончил ЛФЭИ и поступил в аспирантуру ЛГУ. Васильев очень интересовался экономикой Югославии - Чубайс считает, что он стал тогда главным специалистом по этой тематике во всей стране… После аспирантуры Васильев стал заведовать исследовательской лабораторией ЛФЭИ (до 1990 года). Эта лаборатория была тогда опорным пунктом кружка Чубайса. В 1990 году больше половины сотрудников стали депутатами Ленсовета или Верховного Совета РСФСР. Васильев тоже стал депутатом и возглавил Комиссию по экономической реформе Ленсовета. Осенью 1991 года Васильев стал советником правительства и возглавил там Рабочий Центр Экономических Реформ (РЦЭР). В феврале 1994 года он стал заместителем министра экономики, в апреле 1997 года - первым заместителем руководителя аппарата правительства. В августе 1998 года Васильев покинул правительство - и стал председателем правления Международного Инвестиционного Банка. Банк был довольно средний (активы около 17 миллионов долларов)… Потом Васильев возглавлял Леонтьевский Центр (1999 - 2004 гг.). Сейчас он представляет Ленобласть в Совете Федерации (с июля 2004 года)… Пожалуй, именно Васильев был главным соратником Чубайса в его ленинградском кружке: Чубайс брал только его на зарубежные конференции - в Италию (1989 год) и в Альбах (Австрия, лето 1991 года). Тем не менее, выше заместителя министра Васильев так и не поднялся. А Совет Федерации давно уже "отстойник", а не орган власти.
5. ДМИТРИЕВ Михаил Эгонович. Доктор экономических наук. Окончил ЛФЭИ в 1983 году и там же стал работать. В кружок Чубайса попал осенью 1984 года. В 1991 году Дмитриев стал депутатом Верховного Совета РСФСР. В 1994 году опять занялся наукой - сначала в Институте Экономического Анализа, потом в Московском Центре Карнеги. В 1997 году Дмитриев стал первым заместителем министра труда (до октября 1998 года). В июле 2000 года его назначили первым заместителем министра экономики и торговли (уволен в мае 2004 года).
6. ИГНАТЬЕВ Сергей Михайлович. Кандидат экономических наук. В 1975 году окончил экономический факультет МГУ и три года проучился там же в аспирантуре. В 1978 году Игнатьев вернулся к себе в Ленинград и стал преподавать в Институте Советской Торговли. В 1980 году Игнатьев защитил диссертацию по инфляции в Югославии - это была прямая дорожка в кружок Чубайса… В 1991 году Игнатьев стал заместителем министра экономики и финансов, потом заместителем председателя Центробанка (1992 - 1993 гг.). В октябре 1993 года он стал опять заместителем министра экономики. В сентябре 1996 года Чубайс взял его в Администрацию Президента - Игнатьев стал помощником Президента по экономическим вопросам. В апреле 1997 года его назначили первым заместителем министров финансов. С марта 2002 года Игнатьев занимает пост председателя Центробанка России.
Получается, что больше всего преуспели те соратники Чубайса, которые находятся в конце списка - то есть попали в "кружок" позднее остальных…
Семинар в Змеиной Горке
В конце августа 1986 года случилось это историческое событие: семинар под Ленинградом, c участием кружка Чубайса и московской группы Гайдара - первое открытое объединение этих группировок в единую команду. Это произошло в пансионате ЛИЭИ под Сестрорецком с символическим названием "Змеиная Горка".
Гайдар говорит, что тогда собралась практически вся команда "молодых экономистов" - по его словам, "человек 30". Чубайс дает другую цифру участников: 60 - 70 человек. Возможно, Чубайс сосчитал не только полноправных членов команды, но и случайную публику (тех, кого приглашали для отбора перспективных кандидатов в "кружок Чубайса")… Впрочем, информация Гайдара в любом случае надежнее - Чубайс часто путает в таких случаях (даже неумышленно).
Удалось узнать фамилии только 19 участников этого семинара.
Из Москвы были ГАЙДАР, АВЕН (сделал доклад по сельскому хозяйству), КАГАЛОВСКИЙ (доклад о бюджете СССР), УЛЮКАЕВ, НЕЧАЕВ, МАШИЦ - эти 6 человек потом заняли видный пост в правительстве России.
Кроме того, были еще 4 москвича, которые активно участвовали в семинарах Гайдара-Чубайса, но так и остались теоретиками: Вячеслав ШИРОНИН, Олег АНАНЬИН, Сергей СИНЕЛЬНИКОВ, Владимир МАУ - они выше "советников правительства" так и не поднялись, сейчас руководят различными институтами…
Из Ленинграда был весь кружок ЧУБАЙСА - ГЛАЗКОВ, ЯРМАГАЕВ, ВАСИЛЬЕВ, ДМИТРИЕВ, ИГНАТЬЕВ. К ним нужно добавить Ирину Евсееву, которая считалась ученым секретарем кружка.
ЕВСЕЕВА Ирина Николаевна. В правительство эту очень активную даму так и не взяли ("мужской шовинизм"). Она была одно время главным советником в Администрации Президента, сейчас возглавляет Институт Стратегического Анализа и Прогноза. На Евсееву было как-то заведено уголовное дело по поводу разворованных западных кредитов - но Чубайс не дал ее в обиду и прикрыл это дело. Евсеева сама потом простодушно рассказала эту историю, чтобы подчеркнуть благородство Чубайса ("не выдает своих!")…Евсеева тоже делала доклад на этом семинаре. Позднее Евсеева вместе с Кагаловским организовала аналогичную конференцию "молодых экономистов" под Москвой.
Кроме того, в (или на) Змеиной Горке был тогда Георгий ТРОФИМОВ. Он не был замечен на каких-то постах во власти или в бизнесе, cейчас работает в Институте Финансовых Исследований (Москва).
На этом семинаре побывала также известная демократка Оксана Дмитриева.
ДМИТРИЕВА Оксана Генриховна. Доктор экономических наук. Окончила ЛФЭИ в 1980 году и там же работала до 1993 года (последняя должность - заведующая лабораторией). В 1993 году Дмитриева стала депутатом Госдумы от "Яблока". В мае 1998 года она согласилась стать министром труда в правительстве Кириенко, за что "яблочники" исключили ее из партии. Уже в августе 1998 года Дмитриева была отправлена в отставку со всем правительством… Дмитриеву к команде Чубайса никогда не относили - она поссорилась с ним еще в 1990 году, по поводу бредовой идеи Чубайса относительно "свободной экономической зоны" в Ленинграде. Но все же Оксана Дмитриева в 1986 году была на Змеиной Горке! Притом она не может оправдаться тем, что попала в этот чекистский "змеиный клубок" случайно, поскольку делала на этом семинаре доклад - значит, была тогда полноправным (и видным) членом команды Гайдара-Чубайса…
Межпрофессиональный клуб «Перестройка»
В конце 1986 года Чубайс познакомился с Петром Филипповым - этот деятель был тесно связан с экономическим журналом "ЭКО" и организовал в Ленинграде клуб друзей этого либерального новосибирского журнала. Чубайс помог Филиппову учредить в Ленинграде клуб "Перестройка", политическую организацию для борьбы за демократию - первую в стране! Разного рода "неформальные группы" к тому времени в городе были, но они занимались не политикой в чистом виде, а "экологией культуры" и тому подобным.
Чубайс рассказывает об этом так: ленинградский обком ни за что не разрешил бы открыть политический клуб в Ленинграде, пока ничего подобного нет в Москве. Поэтому пришлось им организовать демократическое движение сначала в Москве!
Чубайс через свои связи с командой Гайдара помог открыть в Москве клуб "Перестройка" на базе ЦЭМИ - в здании этого института. К слову сказать, в этом же здании с 1986 года размещался ИЭПНТП, куда переехала почти вся команда Шаталина-Гайдара из ВНИИ Системных Исследований - то есть именно там тогда разместился главный центр внешней разведки КГБ по проекту "Экономическая Реформа". Где было еще бороться за демократию!
Кроме Чубайса и Филиппова, в этом деле также активно участвовал аспирант ЦЭМИ Глазков из кружка Чубайса. Клуб в Москве был организован в феврале 1987 года, а в марте состоялась первая дискуссия (по поводу недавно вышедшего "Закона о госпредприятии"). Доклады на экономические темы в клубе "Перестройка" делали руководители ЦЭМИ (например, заместитель директора института Петраков)…
Дальше все было просто: имея за спиной такую мощную базу в Москве, Чубайс и Филиппов составили письмо от "группы ленинградских коммунистов" в ленинградский обком. Хотим, мол, бороться за осуществление планов партии по перестройке советского общества в духе решений соответствующего Пленума ЦК КПСС - и так далее! Обком пошел навстречу этой просьбе "группы коммунистов" - так появился клуб "Перестройка" и в Ленинграде (в одном из Дворцов Культуры). К слову сказать, кружок Чубайса еще в мае 1986 года наладил прочные контакты с обкомом - по словам Чубайса, они консультировали партийный аппарат, как проводить экономическую реформу. Уже тогда Чубайс ходил в Смольный, как к себе домой!
Как известно, клуб "Перестройка" стал тем ядром, вокруг которого в 1989 году сформировался Ленинградский Народный Фронт. А все учредители "Перестройки" во главе с Петром Филипповым вошли сначала в руководство ЛНФ, а потом и в Президиум Ленсовета (после победы на выборах в 1990 году). За исключением Чубайса - пробив разрешение обкома и наладив работу клуба "Перестройка", Чубайс скоро вышел из Совета Клуба и опять удалился в тень… В Москве была та же самая история - "молодые экономисты" помогли организовать московскую "Перестройку", но в руководство этого клуба не вошли. Для этого были другие люди!
Чубайс потом не только отказался войти в руководство Ленинградского Народного Фронта, но даже наотрез отказался избираться в 1990 году депутатом, когда его об этом упрашивал Филиппов. Сам Чубайс объясняет это тем, что не хотел терять время на выборы и прочую политическую возню. Он и его команда десять лет готовились проводить экономическую реформу, накопили в этом деле большой "потенциал" - их дело было войти в исполнительную власть и заниматься реальным руководством экономикой, а не болтологией…
Это была довольно странная уверенность: кружок Чубайса держится в тени, не участвует ни в каких митингах - но получается, что Чубайс уже в 1987 году был убежден, что ему и так обеспечен руководящий пост в исполнительной власти!
Для "революции снизу" такая ситуация невозможна: там власть достается только тем, кто активно участвует в политической борьбе - борется, если не на баррикадах, то хотя бы за место в парламенте. Никто не ждет, что ему дадут министерский пост за его ученость!
Даже для нормальной "революции сверху" такое тоже нетипично. Никакого пассивного ожидания не может быть: нужно интриговать при дворе, суметь пролезть в группу фаворитов-"реформаторов" и там себя проявить - только тогда можно рассчитывать на министерский пост.
И только если идет "революция сверху", которая хочет выдать себя за "революцию снизу" - тогда, действительно, можно спокойно сидеть и ждать министерского портфеля. Если, конечно, он был тебе заранее обещан серьезной организацией - например, внешней разведкой КГБ! Тогда лучше не в выборах участвовать, а съездить на заграничную конференцию, чтобы наращивать свой "потенциал" еще больше…
Это была позиция только Чубайса - другие деятели из его кружка такой полной уверенности, что лично их допустят к "пирогу" не ощущали. На митинги они не ходили, но стать депутатами некоторые чубайсовцы охотно согласились.
Довольно грустная получается картина: и в Москве, и в Ленинграде в конце 80-х годов демократическое движение сконцентрировалось вокруг организаций, созданных "молодыми экономистами" из кружка Чубайса - то есть внешней разведкой КГБ. Получается, что чекисты не стали дожидаться, когда стихийно возникнут независимые демократические организации - а сами проявили в этом деле инициативу! Но "молодых экономистов" не готовили к такой политической деятельности - для этого были заранее подобраны стукачи из 5 Управления КГБ. Они и возглавили демократическое движение…
Руководство ленинградского клуба "Перестройка" состояло из десятка научных сотрудников различных институтов, все они были коммунистами (за немногим исключением). Возможно, что все они были стукачами - но вполне могли затесаться один или двое порядочных людей. Чекисты предпочитали держать слишком активных в контролируемой КГБ организации - иначе они останутся без присмотра и сами что-нибудь организуют… Перечислять руководство клуба "Перестройка" мы не будем - в городе их и так знают, а за пределами Питера это никому не интересно. К тому же, сейчас это не наша тема - экономистом среди этих деятелей был один Петр Филиппов. Но Филиппов не принадлежал по большому счету к команде Чубайса, хотя ему и довелось в 1987 году побывать на чубайсовском семинаре в Лосево (Филиппов устроил даже для членов кружка катание по Ладожскому озеру на принадлежавших ему двух яхтах - он тогда занимался крупным цветочным бизнесом и был состоятельным по тогдашним понятиям человеком). Уже в 1990 году Филиппов разругался с Чубайсом в Ленсовете по поводу "свободной зоны"…
Лучше займемся семинаром 1987 года в Лосево. Лосево - пансионат ЛФЭИ под Ленинградом. В советское время у каждого уважающего себя института были такие бесплатные дома отдыха для своих сотрудников…
Известно, что на этом ежегодном семинаре 1987 года впервые появился ГЛАЗЬЕВ - и выступил там с докладом. Кроме того, на этом чубайсовском семинаре также впервые появился сотрудник ЦЭМИ Виталий НАЙШУЛЬ - и сделал доклад о ваучерной приватизации.
Что интересно, доклад на эту тему слушали только в узком кругу для самых избранных - среди них оказались ГАЙДАР, ЧУБАЙС, ДМИТРИЕВ, ВАСИЛЬЕВ, ИГНАТЬЕВ и ФИЛИППОВ. Гайдар и Чубайс подвергли этот план построения капитализма резкой критике. Одобрил один Дмитриев…
Найшуль еще в 1985 году пустил по рукам самиздатовскую рукопись о ваучерной приватизации. Он активно участвовал во всех мероприятиях команды Гайдара-Чубайса. Даже побывал на стажировке в Австрии, в МИПСА! Но чекистская мафия признала его непригодным для руководящей работы - Найшулю пришлось заниматься наукой. В 1992 году он ушел из ЦЭМИ и возглавил собственный институт (ИНМЭ). Что интересно, Найшуль сейчас активно критикует чубайсовскую приватизацию - он заявляет так: в 1985 году он был за приватизацию, поскольку тогда было сильное государство, которое могло присмотреть за порядком при дележе государственной собственности. А в 1991 году он уже был против ваучеров, поскольку государство к тому времени развалилось - поэтому ваучеры привели только к расхищению госимущества немногими лицами…
Еще одно важное событие 1987 года - в Ленинграде появился клуб "Синтез"
Дискуссионный клуб «Синтез»
Клуб "Синтез" при ленинградском Дворце Молодежи появился весной 1987 года. Он был создан на базе Клуба молодых экономистов - эта организация бывших выпускников ЛФЭИ возникла в 1984 году (!), еще до всякой перестройки.
Клуб "Синтез" резко выделялся из остального "неформального движения" своим элитарным, замкнутым характером - и полным отсутствием всякой демократии: все вопросы решал Совет из 5 человек, которые сами себя выбрали. Члены Совета решали, какие темы обсуждать - и кому давать слово, а кому нет…
Этот клуб стал фактически филиалом кружка Чубайса - своего рода ситом, через которое чубайсовцы просеивали молодых выпускников ВУЗов, чтобы пополнять свой кружок. На заседания клуба ходило около 30 человек. В работе "Синтеза" принимали участие видные деятели из кружка Чубайса - Михаил ДМИТРИЕВ и Сергей ВАСИЛЬЕВ (оба они выпускники ЛФЭИ). Команда Чубайса получила мощное пополнение из этого клуба: Львин, Илларионов, Маневич, Миллер, Д.Васильев, Кох… Сами чубайсовцы называют это пополнение "второй волной". Разберем эту "волну" персонально.
1. ЛЬВИН Борис Михайлович. Окончил ЛФЭИ в 1984 году. С 1987 года работал в этом же институте. Был представителем клуба "Cинтез" в общегородском объединении "неформальных организаций" (ЭПИЦентр). В 1988 году Львин выступил на ежегодном чубайсовском семинаре и предсказал развал СССР в течение трех лет (за что его обругали). В 1992 году его взяли работать в Рабочий Центр Экономических Реформ. В апреле 1993 года Львин уехал в США - и проработал там 9 лет, сначала в Международном Валютном Фонде, потом во Всемирном Банке. Львин сейчас активно высказывается в Интернете: критикует команду Гайдара за "реформы", выступает против нынешней войны в Чечне… Получается, что Львин сейчас чуть ли не единственный порядочный человек из группировки Гайдара-Чубайса! Даже странно, как он с такими взглядами долгие годы работал на кремлевскую мафию, помогал ей выжимать кредиты МВФ! Правда, Львин был в США не на самых высоких постах (советник директора) - директорами МВФ от России были Кагаловский и Глазков…
2. ИЛЛАРИОНОВ Андрей Николаевич. Окончил экономический факультет МГУ в1983 году. В 1990 году начал работать в лаборатории Сергея Васильева в ЛФЭИ. В апреле 1992 года стал советником правительства - сначала у Гайдара, потом у Черномырдина. В феврале 1994 года Илларионов ушел из правительства (хлопнув дверью!) и стал директором Института Экономического Анализа. С 2000 года работает советником президента Путина… Илларионов тоже либерал - постоянно критикует правительство и т.д. Он в начале 90-х годов стажировался не только в Австрии, но даже в Англии и США. Но высокого поста ему чекисты так и не доверили, cлишком уж он неуправляемый… С командой Гайдара-Чубайса Илларионов разругался в 1998 году. Дело в том, что Илларионов еще весной этого года вычислил, что через полгода будет дефолт - и заявил об этом публично. Хотя Чубайс упрашивал Илларионова сохранить это открытие в тайне от народа - и заклеймил потом его, как предателя! Аналитики считают, что именно этим сбывшимся прогнозом Илларионов заслужил свой авторитет у чекистской группировки Путина.
3. МАНЕВИЧ Михаил Владиславович. Кандидат экономических наук. Учился в ЛФЭИ вместе с Кохом (оба поступили туда в 1978 году). Проходил преддипломную подготовку в Венгрии (!) - участвовал там в научном семинаре. В 1992 году Маневич стал директором Института Проблем Приватизации. В июле 1993 года он стал первым заместителем председателя комитета горимущества Петербурга (другим заместителем был Кох, а председателем КУГИ был Сергей Беляев). В декабре 1993 года Маневич возглавил КУГИ. Собчак был недоволен таким назначением, зато при губернаторе Яковлеве Маневич не только сохранил свой пост, но и стал одновременно вице-губернатором. В июле 1997 года обострилась борьба между группировками Чубайса и Березовского, а уже 18 августа Маневича застрелили прямо на Невском проспекте. Тут поработали суперпрофессионалы: снайпер стрелял сверху, фактически вслепую - через крышу автомашины! Как бы умышленно продемонстрировали, что Маневича убила спецслужба, а не какие-нибудь уголовники…
4. МИЛЛЕР Алексей Борисович. Кандидат экономических наук. Окончил ЛФЭИ в 1984 году. Миллер считался самым слабым по научной части в кружке Чубайса - на всех дискуссиях и семинарах он обычно отмалчивался, сидел где-то сзади… В 1990 году Миллер пошел работать в Исполком Ленсовета - сначала в отделе по "экономической зоне". Но в октябре 1991 года Миллер перешел в Комитет по внешнеэкономическим связям, который возглавлял Путин - и позднее он стал заместителем Путина. Аналитики делают отсюда вывод, что у Миллера были хорошие отношения с КГБ - иначе его на такую работу не взяли бы… Разумеется, так оно и было: вся команда Гайдара-Чубайса была настолько тесно связана с внешней разведкой, что их можно было бы запросто забрасывать в тыл врага! А Чубайсу чекисты могут хоть сейчас дать автомат в руки и отправить в Чечню на "зачистку"…После отставки Путина Миллеру тоже пришлось уйти из администрации Петербурга (в октябре 1996 года). Сначала Миллер работал заместителем гендиректора Петербургского Морского Порта (1996 - 1999 гг.), потом гендиректором Балтийской Трубопроводной Системы (1999 - 2000 гг.). В июле 2000 года Миллер стал заместителем министра энергетики,
а с мая 2001 года Миллер трудится на посту председателя правления "Газпрома"… Смотрите сами, кто в кружке Чубайса на самом деле оказался "слабым" - все умники и говоруны так и не поднялись выше советников!
5. ВАСИЛЬЕВ Дмитрий Валерьевич. Окончил ЛФЭИ и в 1985 году поступил работать в Институт Социально-Экономических Проблем (ИСЭП). Был там секретарем комитета ВЛКСМ, к слову сказать… В 1990 году Чубайс сделал неудачную попытку стать выборным директором ИСЭПа. Надо полагать Дмитрий Васильев активно участвовал в этом деле - поскольку в том же 1990 году Чубайс начал работать в Ленгорисполкоме и забрал Васильева к себе (начальником отдела). В 1991 году Васильев перешел в правительство России, стал заместителем председателя Госкомимущества. В декабре 1994 года он стал заместителем председателя Федерального Комитета Ценных Бумаг (ФКЦБ), а в марте 1996 года возглавил ФКЦБ. В октябре 1999 года Дмитрия Васильева уволили оттуда за кражу денег, которые правительство США выделило на развитие в России капитализма. Видимо, Васильев решил, что капитализм у нас и так развился дальше некуда…
6. КОХ Альфред Рейнгольдович. Кандидат экономических наук. Родился в Казахстане, куда был сослан его отец (как немец). В 1983 году Кох окончил ЛФЭИ и поступил там же в аспирантуру. Мы уже говорили о том, каким единственным способом представитель репрессированного народа мог сделать в советское время карьеру в сфере общественных наук (да и где угодно)… В 1987 году Кох защитил диссертацию (Чубайс написал на нее тогда похвальный отзыв). В 1990 году Кох был избран председателем Сестрорецкого райсовета (Сестрорецк подчинялся городу, а не области). В 1991 году он стал заместителем председателя Горимущества (КУГИ). В августе 1993 года Коха назначили заместителем председателя Госкомимущества, в марте 1995 года - первым заместителем. В конце 1995 года Кох непосредственно руководил первыми "залоговыми аукционами", где бесплатно раздавались самые ценные госпредприятия. В сентябре 1996 года Кох стал председателем Госкомимущества. В марте 1997 года Кох поднялся еще выше и стал одновременно вице-премьером. Но уже 13 августа 1997 года он уволился из правительства "по собственному желанию". Возможно, Кох этим спас свою жизнь - всего через 5 дней в Петербурге был убит Маневич… Кох занялся бизнесом: поступил в фирму "Монтес Аурес", которой руководил А.Евстафьев (бывший офицер внешней разведки КГБ из команды Чубайса). После дефолта в августе 1998 года эта фирма разорилась, тогда Кох перешел в Тюменскую Нефтяную Компанию (структура Альфа-банка)… Осенью 1997 года, когда велась усиленная травля команды Чубайса, на Коха завели уголовное дело - по поводу какого-то мелкого мошенничества с квартирами. Ничего серьезного, просто трепали нервы… В декабре 1999 года это дело закрыли.
Есть еще один деятель, который, по некоторым сведениям, входил в кружок Чубайса - это Южанов. Сами чубайсовцы о нем молчат - возможно, по причине "нетрадиционных вкусов" Южанова… Чекисты особенно ценили такие кадры - их легко было вербовать. К слову сказать, в Латвии в начале 90-х годов чуть ли не все правительство состояло из педофилов - был потом страшный скандал, всех разогнали…
ЮЖАНОВ Илья Артурович. Кандидат экономических наук. Окончил в 1982 году экономический факультет ЛГУ, в середине 80-х годов читал лекции в ЛИЭИ, где и познакомился с Чубайсом. В 1990 году Южанов поступил работать в Исполком Ленсовета, в Комитет по экономической реформе. Позднее стал первым заместителем председателя Экономического Комитета мэрии. В 1994 году Южанов возглавил Комитет по землеустройству мэрии. В мае 1997 года он стал председателем Госкомитета по земельным ресурсам. В апреле 1998 года был назначен министром по земельной политике и ЖКХ - но уже в августе 1998 года это министерство ликвидировали. В мае 1999 года Южанов стал министром по антимонопольной политике. В мае 2004 года премьером стал Фрадков - и Южанов опять перестал быть министром, по причине ликвидации министерства… Тогда Южанов занялся бизнесом, сейчас он председатель наблюдательного совета НОМОС-банка. Это крупный банк (активы около 2 миллиардов долларов), он финансирует золотодобычу и торгует золотом… Кроме того, Южанов с ноября 2004 года входит в совет директоров РАО "ЕЭС".
Есть еще один "молодой экономист", которого не упоминают в числе участников чубайсовских семинаров, но несомненно принадлежавший тогда к команде Чубайса - это Кудрин. Возможно, Кудрин и был на каких-то семинарах, но его никто там не заметил - это совершенно серая и бесцветная личность (ему бы служить во внешней разведке).
КУДРИН Алексей Леонидович. Кандидат экономических наук. Окончил экономический факультет ЛГУ в 1983 году, но аспирантуру проходил почему-то в Москве, в Институте Экономики. Защитился он в 1988 году - к тому времени этот институт прочно находился в руках "рыночников" (директором там с 1985 года был академик Аганбегян). Потом Кудрин вернулся в Ленинград и стал работать в ИСЭПе. В этом институте Кудрин возглавил группировку молодых ученых, которые боролась за перевыборы директора. Кудрин почему-то сначала вел переговоры с московской командой Гайдара: с Гайдаром, Шохиным и Глазьевым (это были единственные тогда доктора наук среди гайдаровцев) - все они отказались выставлять свои кандидатуры на этих выборах. Тогда Кудрин пригласил Чубайса - тот согласился и получил большинство голосов, но директором ИСЭПа так и не стал (партком добился аннулирования результатов голосования - Чубайс был всего лишь кандидатом наук)… В 1990 году Кудрин по приглашению Чубайса сначала стал заместителем председателя Комитета по экономической реформе, потом возглавил Комитет по экономике и финансам мэрии Петербурга. В марте 1995 года Кудрин стал первым заместителем мэра Собчака (другим первым заместителем был тогда Путин). После поражения Собчака на выборах Кудрин и Путин были уволены новым губернатором Яковлевым. К счастью для Кудрина, новым руководителем Администрации Президента вскоре стал Чубайс - поэтому Кудрину удалось тогда перебраться в Москву и стать начальником Главного Контрольного Управления и заместителем руководителя АП. Приличный пост из рук Чубайса получил тогда только Кудрин - Путину пришлось стать заместителем Кудрина в ГКУ… В марте 1997 года Кудрин вместе с Чубайсом перешел в правительство - стал первым заместителем министра финансов. В январе 1999 года Кудрин стал первым заместителем Чубайса в РАО "ЕЭС", но уже в июне 1999 года опять вернулся в правительство на свой прежний пост. В мае 2000 года Кудрина назначили вице-премьером и одновременно министром финансов. С марта 2004 года он просто министр финансов, поскольку число вице-премьеров в правительстве Фрадкова было резко сокращено (до одного).
На этом тему "кружок Чубайса" можно закрывать. Чубайс потом попал в правительство, и его команда все время пополнялась, но эти новые кадры были в большинстве своем не питерцы и даже не экономисты. То есть эти деятели не имели никакого отношения к чекистскому проекту "Экономическая Реформа" (они вышли из других структур КГБ)…
Подведем черту: из ленинградского кружка Чубайса попали в правительство: 3 вице-премьера (Чубайс, Кох и Кудрин), 2 министра (О.Дмитриева и Южанов), 5 заместителей министра (Миллер, Сергей и Дмитрий Васильевы, Игнатьев, Дмитриев). Итого 10 человек. Это не считая деятелей более мелкого ранга…
Теперь вернемся к московской команде Шаталина-Гайдара. Мы остановились на том, как в 1986 году на базе ЦЭМИ был создан новый институт ИЭПНТП, куда перешел тогда почти весь отдел Шаталина из ВНИИ Системных Исследований.
Институт Экономики и Прогнозирования Научно-Технического Прогресса
Первым директором ИЭПНТП в 1985 году стал Александр Иванович АНЧИШКИН. Он окончил экономический факультет МГУ в 1956 году. Работал в ЦЭМИ (1971 - 1981 гг.), потом преподавал на экономическом факультете МГУ. В мае 1987 года Анчишкин где-то на правительственной даче готовил материалы июньского Пленума ЦК КПСС - и "сгорел на работе", умер от сердечного приступа… Больше ничего интересного о нем сообщить не можем. Примем к сведению, что и в 1987 году ответственные партийные документы готовили не в аппарате ЦК КПСС, а в институте, где работала команда Шаталина-Гайдара. В ИЭПНТП команду Шаталина-Гайдара пополнили еще два человека, которые позднее получили высокие посты: Сабуров и Вьюгин.
САБУРОВ Евгений Федорович. Доктор экономических наук. Окончил мехмат МГУ в 1970 году, работал в различных проектных институтах. В 1989 году Сабуров начал работать в ИЭПНТП, а уже в 1990 году стал заместителем министра образования. В августе 1991 года его назначили вице-премьером и одновременно министром экономики. Но в новое правительство Гайдара Сабурова не взяли - в декабре 1991 года он оставил правительство. Как-то Сабуров не вписался в команду Гайдара - он на десяток лет старше этой "молодежи" и попал к ним слишком поздно…
ВЬЮГИН Олег Вячеславович. Кандидат физмат.наук. Тоже окончил мехмат МГУ (в 1974 году), потом там же закончил аспирантуру. Но потом Вьгин занялся экономикой и в 1980 году начал работать во ВНИИ Конъюнктуры и Спроса, откуда в 1989 году попал в ИЭПНТП и работал там до 1993 года (дослужился до заведующего отделом). В 1993 году Вьюгина назначили начальником департамента в министерстве финансов, c 1996 года он был заместителем министра финансов, потом первым заместителем министра (до 1999 года). Затем Вьюгин занялся бизнесом - стал исполнительным директором фирмы "Тройка-Диалог" (1999 - 2002 гг.). В апреле 2002 года Вьюгин стал первым заместителем председателя Центробанка (новым председателем ЦБ был тогда Игнатьев - с марта 2002 года).
Еще одного деятеля Гайдар взял к себе в экономический отдел журнала "Коммунист" в 1988 году - это был один из самых продвинутых теоретиков среди гайдаровцев, Улюкаев. Но Улюкаев попал в команду Гайдара какими-то путями раньше - в августе 1986 года он уже был в команде москвичей на семинаре в Змеиной Горке.
УЛЮКАЕВ Алексей Валентинович. Доктор экономических наук (с 1998 года). В 1979 году окончил МГУ, потом преподавал в МИСИ (1982 - 1988 гг.). В 1988 году стал экономическим обозревателем журнала "Коммунист". В июле 1991 года Улюкаев стал заместителем директора Международного Центра Исследований Экономических Реформ (МЦИЭР). Напомним, что этот Центр организовал в Москве с помощью англичан Кагаловский… В ноябре 1991 года Улюкаев стал советником правительства, в июне 1992 года возглавил всю группу советников правительства. В начале 1994 года он стал заместителем директора гайдаровского Института Экономики Переходного Периода. В мае 2000 года Улюкаева назначили первым заместителем министра финансов.
Итак, мы разобрались с Москвой и Ленинградом. Но у экономистов-"рыночников" был тогда и третий мощный центр - Новосибирск. Разумеется, чекисты привлекли и сибиряков к проекту "Экономическая Реформа".
Самая крупная фигура из Сибирского филиала Академии Наук - это профессор Макаров. МАКАРОВ Валерий Леонидович. В 1985 году стал директором ЦЭМИ и пробыл на этом посту до 1999 года. Потом вдруг бросил науку и занялся бизнесом - стал заместителем председателя совета директоров Диалог-банка.
Сибирские экономисты выпускали тогда журнал "ЭКО", который стал печатным органом "рыночников". Ленинградец Петр Филиппов в 1987 году стал научным редактором этого журнала - а еще до этого он начал в нем активно печататься и организовал в 1986 году в Питере "Клуб друзей журнала ЭКО". На базе этого клуба, который проводил дискуссии на экономические темы в Доме Ученых и был в 1987 году при помощи Чубайса организован знаменитый клуб "Перестройка"…
Другой крупный деятель из Новосибирска - Павленко.
ПАВЛЕНКО Сергей Юрьевич. Окончил в 1981 году Новосибирский Университет и до 1991 года работал в Новосибирском Академгородке. В 1992 году начал работать в Рабочем Центре Экономических Реформ (РЦЭР) при правительстве, позднее возглавлял РЦЭР (до 1997 года). В 1997 году Павленко стал заместителем начальника ГКУ в Администрации Президента (начальником был тогда с марта 1997 года Путин). В 1999 году Павленко стал заместителем руководителя секретариата Правительства.
Москва, Ленинград, Новосибирск - но и это не все: возможно, был и Ростов! По крайней мере один экономист попал в команду Чубайса оттуда - Мостовой.
МОСТОВОЙ Петр Иванович. Окончил Ростовский Университет и более 10 лет проработал в лаборатории системного анализа (!) при РГУ. В 1991 году Мостовой переехал в Москву - сначала работал в министерстве тяжелого машиностроения, а в 1992 году стал первым заместителем председателя Госкомимущества. Мостовой проработал на этом посту до ноября 1997 года - его выгнали из-за "книжного скандала" (он тоже входил в команду "писателей" и получил 90 тысяч долларов "гонорара")… Правда, насчет Мостового остаются некоторые сомнения: несмотря на свой "системный анализ", он все же мог попасть в команду Чубайса по линии северокавказской мафии КГБ. Но одно другому здесь не мешает - все равно все упирается во внешнюю разведку…
Был еще ряд кандидатов экономических наук, которые попали в правительство не по линии Гайдара-Чубайса, а через МГИМО, ИМЭМО и тому подобные учреждения внешней разведки. Их принадлежность к "молодым экономистам" пока под вопросом - мы их оставим в покое. Многое бы прояснилось, если бы удалось узнать - были они на стажировке в Австрии или нет…
Теперь можно подвести итоги по всей команде "молодых экономистов". Оказались впоследствии на руководящих постах в правительстве следующие деятели.
Москва - команда Гайдара:
Из ВНИИСИ - 2 вице-премьера, 4 министра.
Из ЦЭМИ - 2 вице-премьера, 4 министра, 6 заместителей министра.
Из журнала "Коммунист" - 1 заместитель министра.
Из ИЭПНТП - 1 вице-премьер, 1 заместитель министра. (Руководитель аппарата правительства Головков приравнен к министру)
Итого, 21 гайдаровец: 5 вице-премьеров, 8 министров, 8 заместителей министра.
Ленинград - кружок Чубайса:
всего 10 человек - 3 вице-премьера, 2 министра, 5 заместителей министра.
Ростов - один Мостовой, в ранге заместителя министра.
Общий итог по чекистскому проекту "Экономическая Реформа" такой: всего попали в разное время в правительство 32 человека - 8 вице-премьеров, 10 министров, 14 заместителей министра.
Разумеется, этот список далеко не полный, кого-нибудь да упустили (особенно заместителей министра, их было кошмарное количество). Кроме того, здесь пропущены деятели более низкого ранга (от начальника департамента до советника правительства). Пропущены также те, кто в правительство не попал, а сразу занялся бизнесом. Некоторые даже для бизнеса оказались непригодны - и так и остались при "чистой науке", сейчас руководят различными институтами. Но возможно, они сейчас находятся в своеобразном кадровом резерве и их время еще придет. Им около 45-50 лет, не такие и старые - вполне еще могут попасть в правительство. У чекистов "безотходное производство" - каждому стукачу найдут место по его способностям! Одни проворовались и засветились - тут же на их место ставят других…
По нашим подсчетам, таких экономистов из команды Гайдара-Чубайса, которые пока не получили высокий пост в правительстве оказалось 33 человека. Разумеется, таких мелких деятелей отслеживать еще труднее и мы многих упустили. Можно оценить только порядок величины: всего в проекте внешней разведки КГБ "Экономическая Реформа" было задействовано около 100 "молодых экономистов". Этого "запаса" чекистам хватит еще лет на 20!
. 15.03.2005
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Мы начали наше повествование с истории о том, как чекисты во главе с Андроповым в 1982 году захватили власть над советской империей - и постепенно дошли до весны 2004 года, когда президентом России опять стал подполковник КГБ Путин. Далее оставалось только поблагодарить читателей за внимание и распрощаться… Но вместо этого нам придется опять вернуться к самым "истокам", в 80-е годы - и начать чуть ли не все сначала! Надо опять радикально пересмотреть концепцию развития нашего общества: были привлечены новые материалы, в нашей схеме того, как протекала борьба между чекистскими группировками снова появились неустранимые противоречия - опять все пришлось ломать и строить заново… Мы не можем поручиться, что наша новая схема свободна от ошибок - но это будет еще один шаг к истине сквозь завесу лжи.
Итак, вернемся опять к нашим старым знакомым.


ЧЕБРИКОВ И КРЮЧКОВ


Историю советской империи после смерти в феврале 1984 года Андропова мы ранее рассматривали, как борьбу между двумя чекистскими кланами, которые возглавляли два главных соратника Андропова - председатель КГБ Чебриков и начальник внешней разведки (ПГУ КГБ) Крючков. Поначалу мы эту борьбу так примитивно и понимали: боролись за власть разведка и контрразведка! Потом до нас дошло, что уже при жизни Андропова все руководство КГБ полностью оказалось в руках внешней разведки - тогда мы пытались объяснить всю политическую борьбу в те годы, как борьбу европейского и азиатского направлений внешней разведки КГБ. Но оказалось, что и это не так - сначала в КГБ полностью господствовала одна "азиатская мафия", а "европейцы" проявили себя, как самостоятельная сила гораздо позднее (в конце 90-х гг.)…
Так кто же с кем боролся в лице товарищей Чебрикова и Крючкова, какие группировки?
Сейчас предлагается такой ответ: никакой борьбы между кланами Чебрикова и Крючкова не было! На самом деле это была единая чекистская мафия…Напомним, что за проявление этой борьбы мы приняли следующие факты:
1. В октябре 1988 года Чебриков уступил пост председателя КГБ Крючкову и был назначен Секретарем ЦК КПСС - ответственным за органы.
2. В течение двух лет Крючков постепенно расставил в руководстве КГБ своих людей из внешней разведки. А Чебриков пробыл на посту Секретаря ЦК всего год и был отправлен на пенсию (за тбилисскую бойню в апреле 1989 года).
3. В конце 1990 - начале 1991 года Крючков (или те, кто за ним стоял) полностью обновил все государственное руководство СССР. Тогда сформировалась эта будущая команда "путчистов": Язов, Пуго, Павлов, Янаев и т.д.
4. В январе 1991 года была уволена большая группа генералов КГБ во главе с Бобковым (генерал армии Бобков был "человеком Чебрикова", первым заместителем председателя КГБ). И буквально через несколько дней Крючков устроил бойню в Прибалтике - это была как бы репетиция "августовского путча".
Крючков взял курс на ликвидацию демократии и реставрацию "советской власти" (т.е. тоталитарного режима). Но в результате августовского путча 1991 года он оказался за решеткой - а Советский Союз полностью развалился…
Казалось бы, налицо подковерная борьба между чекистскими кланами Чебрикова и Крючкова. Но это не так - никакого отдельного "клана Крючкова" обнаружить так и не удалось, его просто не было. Зато имеются указания на тесную связь между Чебриковым и Крючковым. Вот эти факты:
Генерал Бобков после отставки перебрался в руководство группы "Мост", которую номинально возглавлял олигарх Гусинский, заслуженный агент КГБ. Группа "Мост" после победы демократии входила в московский клан Лужкова. Но и Крючков, когда вышел из тюрьмы в 1994 году тоже оказался на службе у этого чекистского клана - и не где-нибудь на задворках, а в Службе Безопасности АФК "Система"! Как известно, это разведка лужковского клана - ее возглавляет генерал Гусейнов, бывший председатель КГБ Азербайджана. Не могут в такое секретное место допустить человека из враждебного клана! И не может любая мафиозная группировка отпустить одного из своих руководителей к конкурентам - а Крючков, если даже и не был самым главным в чекистской мафии, то все равно, слишком много знает… Отсюда следует простой вывод: Крючков и Чебриков на самом деле состояли в одной чекистской мафии - "азиатской".
Остается только одно противоречие: в мемуарах Крючкова сквозит враждебное отношение к Чебрикову - исподволь проводится мысль, что это Чебриков позволил "американским шпионам" развалить советскую империю и установить демократию. А Крючков возглавил КГБ, когда уже было поздно что-то делать… Вражда между этими деятелями имела бы какое-то значение, если бы они на самом деле были главарями чекистской мафии, а не чисто номинальными фигурами. Но разумеется, генералы внешней разведки, которые создали эту тайную мафиозную организацию, не могли допустить, чтобы вся власть оказалась в руках дилетантов из партийного аппарата. Крючков стал чекистом в возрасте 43 года, а Чебриков в 44 года - слишком поздно, чтобы стать своим человеком в органах. Тем более, в такую эпоху, когда между КГБ и партийным аппаратом разгорелась битва за власть над всей советской империей!
Борьба внутри чекистской мафии в конце 80-х годов была - но это была тогда еще не борьба между кланами за власть, а чисто идейное столкновение по поводу того, какой выбрать политический курс: кончать с перестройкой и вводить диктатуру, чтобы спасти социализм - или продолжать идти вперед до конца, поскольку поворачивать назад уже поздно…
Мы сейчас не будем углубляться в рассмотрение причин провала плана КГБ по спасению социалистического строя с помощью экономической реформы венгерского или китайского образца. Политологи Владимир Соловьев и Елена Клепикова считают, что главная причина провала перестройки заключается в том, что советская верхушка недооценила силу межнациональной розни, которая взорвала нашу "братскую семью народов", когда немного ослабили путы. Резать друг друга - вот что решили делать в первую очередь почти все народы, когда им дали свободу! Чекисты не учли, что та степень свободы, которую может себе позволить мононациональное государство, не годится для империи, которая сохраняется лишь в условиях жесткой централизации и главным образом с помощью насилия… Правда, чекистам не составляло никакого труда поставить во главе любого "народного фронта" своих людей - но если все население данной республики было за выход из Советского Союза, то этим стукачам приходилось громче всех кричать о борьбе с "оккупантами", чтобы удержать власть над толпой!
Мы можем к этому добавить еще одно объяснение, почему "хотели как лучше, а получилось, как всегда": чекисты также не учли, что в ходе экономической реформы сами не смогут остановиться в нужный момент, чтобы не урвать лишний кусок лично для себя - в результате получился неуправляемый тотальный грабеж народного имущества. А когда эти два стихийных процесса (т.е. "народно-освободительное движение" и борьба за твердую валюту) наложились друг на друга, то советской империи пришел конец. Здесь интересы руководства и рядовых членов чекистской мафии резко разошлись: никто не захотел променять свои личные счета и заграничные виллы на имперское величие и прочие абстракции…
Получается примерно такая картина: где-то к концу 1990 года правящая чекистская мафия осознала, что продолжение перестройки означает развал Советского Союза в самом недалеком будущем. Все судорожные попытки председателя КГБ Крючкова с этого момента отражают намерения верхушки этой мафии повернуть назад - при пассивном саботаже этих усилий со стороны основной массы чекистов. А окончательный провал "путча ГКЧП" в августе 1991 года наступил в результате решительного противодействия той чекистской группировки, которая входила в окружение российского президента Ельцина. К этому будущему "семейному клану" в борьбе за "демократию" присоединились еще две небольшие чекистские группировки - команда Гайдара-Чубайса и "питерско-карельская мафия". Вот эти три группировки и образовали первоначально единый клан Ельцина - который до 1994 года входил в единую же "азиатскую мафию" КГБ. После 1994 года первое время все "cемейные" держались дружненько (имея сильного общего врага в лице "московского клана"), но потом началась "приватизация" и они тоже все передрались между собой - в результате и клан Ельцина раскололся на составные части…
Теперь мы можем объяснить, откуда взялась утром 19 августа 1991 года непонятная уверенность Крючкова на коллегии КГБ, что все у него под контролем и что президент России Ельцин скоро признает власть ГКЧП - руководство мафии приняло решение, какие вообще могут быть проблемы! Но скоро он узнал, что все не так просто и полетел в Форос к президенту Горбачеву, чтобы сдаться…
Что касается событий 1993 года, то здесь пока многое остается неясно - какие силы стояли за "бунтом Руцкого-Хасбулатова" против президента Ельцина, трудно точно сказать. Слишком много всего тут перемешалось:
1. Недовольство простого народа, что его ограбили самым наглым образом.
2. Недовольство значительной части партийного аппарата, что ему не дали поучаствовать в этом грабеже.
3. Грандиозная провокация гапоновского типа со стороны кремлевской мафии, которая с помощью провокаторов сознательно обостряла конфликт с Верховным Советом, чтобы устроить кровавую бойню и "навести порядок".
4. Плохо скрытое сочувствие со стороны "московского" чекистского клана по отношению к этому бунту партийной номенклатуры. Официально "лужковцы" осудили мятежников, но на деле пытались спасти Верховный Совет от разгрома (миротворческая миссия Кобзона и т.д.).
Мы можем только констатировать итоги октябрьских событий 1993 года: огромный потенциал народного недовольства был растрачен впустую и ушел в землю - а ельцинский режим после подавления "мятежа Верховного Совета" только окреп; были разогнаны советы всех уровней и принята новая конституция, по которой президент получил почти царские полномочия…
Это был последний политический конфликт внутри правящей верхушки России, который имел идейный характер (хотя бы внешне) - после этого чекистские группировки боролись между собой только за власть и за деньги, без всяких там особых "идей".
Чтобы разобраться в том, что происходило в России в те годы, нужно четко уяснить себе одну вещь: чекистская мафия зародилась в нашей стране ТОЛЬКО ОДИН РАЗ, как жизнь на Земле. И дальше мафиозные группировки уже размножались методом деления, как амебы. Однажды отпочковавшись, эти новые мафии уже не могут слиться обратно в единый организм (разве только одна мафиозная группировка сожрет другую!) - могут только заключать временные непрочные союзы против более сильных конкурентов…
Когда же впервые возникла в недрах советской империи эта новая "форма жизни"?
Вопрос очень сложный. Нужно вернуться в советское прошлое достаточно глубоко - еще в 1956 году по заданию ЦК КПСС наша внешняя разведка начала заниматься наркоторговлей на Западе и устанавливать с этой целью контакты с местными организованными преступными группировками. На этот счет есть показания очень авторитетного свидетеля - бывшего генерала чехословацкой армии Яна Шейны. Шейна был начальником Генштаба и членом ЦК компартии у себя в Чехословакии - пока в 1968 году не сбежал на Запад. Он подробно рассказал про все эти дела, которые очень хорошо знал, поскольку сам ими занимался… Как мы уже говорили, наш КГБ осуществлял только общее руководство разными темными делами, вроде наркоторговли или терроризма, а всю грязную работу делали спецслужбы братских стран социализма. Активную роль всегда играла в этой криминальной активности также наша военная разведка ГРУ и подчиненные ей "братские" военные разведки - так что неудивительно, что генерал Шейна оказался в 60-е годы в самом эпицентре наркоторговли Западного полушария, на острове Куба. Остров Свободы принимал участие в транзите кокаина из Южной Америки в Северную еще с 1960 года, т.е. с первых дней существования режима Фиделя Кастро. А деятельность кубинской разведки по организации наркотрафика курировал его брат Рауль Кастро…
Что касается контактов КГБ с западными мафиями, то тут ничего объяснять не нужно: идейные коммунисты для такой работы не годились - пришлось подружиться с бандитами. Разумеется, "дружба" с КГБ предполагает полное подчинение - никакого равноправного сотрудничества с чекистами не может быть в принципе.
Но здесь есть один нюанс: пока наша внешняя разведка занималась самыми грязными и криминальными делами, но делала это под контролем государства (т.е. партийного руководства) и работала не на свой карман - то это еще была не мафия в чистом виде. Чекистская мафия началась, когда чекисты сначала организовали свою тайную кассу, а потом с ее помощью стали готовить захват власти. Когда произошел этот переломный момент, мы точно не знаем (очень может быть, что уже в 1956 году!). Известно только, что в середине 60-х годов на Запад со всех сторон хлынули целые потоки разнообразных наркотиков - только тогда наркомания стала там настоящим бедствием (раньше этим делом увлекались только маргинальные слои общества). Примерно тогда же (в 1967 году) председателем КГБ стал Юрий Андропов. А в 1982 году он стал Генеральным Секретарем ЦК КПСС - и с тех пор чекисты прочно удерживают власть; сначала над всей советской империей, потом над ее осколками… Все эти годы наркоторговля неудержимо росла - дошло до того, что теперь уже сами наркоторговцы договариваются о каких-то максимальных квотах, чтобы не допустить перепроизводства и резкого падения цен…
Вернемся к 1982 году. Захватив власть, чекисты решили заняться "перестройкой" советского общества. Это не было личным, волевым решением самого Андропова - иначе все заглохло бы даже не начавшись, сразу после его смерти (1984 г.). Была объективная необходимость в экономической реформе - советская экономика постепенно скатывалась в кризис. Даже по официальным данным, темпы роста каждый год уменьшались - а по неофициальным данным, уже начинался и спад (пока еще небольшой)… Но среди чекистов были и противники любых реформ - поэтому междоусобная борьба 1984 года внутри андроповского клана была чисто идейным столкновением в единой чекистской мафии. Организационного раскола на враждующие кланы тогда не произошло - по той простой причине, что чекистам противостоял мощный противник, недобитый партийный аппарат. Победа сторонников "перестройки" весной 1985 года, когда Генеральным Секретарем стал Михаил Горбачев, привела тогда к восстановлению единства чекистской мафии.
Чекисты попробовали сходу провести давно запланированные ими экономические преобразования - но натолкнулись на стену глухого сопротивления партийного аппарата на уровне обкомов и ниже. Оказалось, что нужно менять всю политическую систему государства - иначе никаких реформ не будет. Чекисты вполне могли бы обойтись и без демократизации: используя захваченный ими аппарат ЦК КПСС, можно было постепенно сменить на своих стукачей сначала обкомы, потом райкомы - и так далее, вплоть до парторгов низового уровня. Но на это ушло бы неизвестно сколько лет - а времени уже не было, советская экономика развалилась бы раньше, чем начались бы реформы! Вдобавок, с середины 80-х годов цены на нефть упали до катастрофически низкого уровня - и наша экономика осталась без своего единственного спасательного круга (Михаил Горбачев считает, что цены на нефть обвалили умышленно американцы)… Вообще, по мнению специалистов, наша правящая верхушка сильно опоздала с проведением экономической реформы (лет на 20!)… Поэтому вместо медленного удушения партаппарата чекистам пришлось прибегнуть к нокаутирующим ударам: ввели сначала гласность и смешали партию с грязью (народ узнал всю правду!), а потом начали проводить демократические выборы в советы всех уровней. При этом чекистам удалось добиться избрания в депутаты многих "демократов" из числа своих агентов - и эти "демократы" захватили власть во многих республиках, областях и в крупных городах…
Дальше был 1991 год, когда у руководства чекистской мафии не выдержали нервы при виде картины приближающегося развала Советского Союза - но августовский путч провалился, Крючков и другие путчисты оказались в тюрьме, а единство чекистской мафии удалось пока сохранить (но не надолго - трещины все равно уже пошли!).





ЕЛЬЦИН И ЛУЖКОВ




Председатель КГБ Крючков был в этой мафии только мелкой сошкой, поэтому его арест большого значения не имел (не говоря уже о прочих путчистах из числа стукачей КГБ). А раскол единой мафии на отдельные враждующие группировки произошел немного позднее, когда начался тотальный грабеж страны и чекисты передрались между собой из-за дележа народного имущества. В 1993 году октябрьские события выявили серьезные противоречия между кланами Ельцина и Лужкова - а в 1994 году это были уже две самостоятельные мафии, которые сцепились между собой в открытой схватке (выкатились из под ковра!)… Во избежание недоразумений надо сразу уточнить, что и Ельцин, и Лужков были только вывеской чекистских группировок (тогда чекисты еще стеснялись сами показаться перед народом и использовали такие бутафорские фигуры). Вряд ли кто-нибудь из серьезных аналитиков сейчас сомневается, что Борис Николаевич Ельцин был всего лишь большой заводной игрушкой (к которой чекистам было нетрудно подобрать ключи). Лужков как будто выглядит более самостоятельной фигурой - но только в вопросах городского благоустройства. Огромные "финансовые потоки", которые протекают через городской бюджет, разумеется, "контролируют" более серьезные лица и организации. Кто реально руководил обеими этими мафиями, мы не знаем. Даже генерал Коржаков, который 5 лет держал в своих руках рычаги управления Россией, был не главарем чекистской мафии, а всего лишь ее представителем в Кремле (поскольку он был не офицером внешней разведки, а охранником из 9 Управления)… Так что эти названия, "семейный клан Ельцина" и "московский клан Лужкова" мы здесь употребляем чисто условно, за неимением более лучшего (да и нет смысла менять эти укоренившиеся названия).
К слову сказать, на примере этих двух деятелей можно лучше проиллюстрировать тезис о первоначальном единстве чекистской мафии. Как известно, карьера Лужкова началась в 1985 году, когда первый секретарь МГК Ельцин поставил его на пост заместителя Мосгорисполкома. А в 1991 году, уже при поддержке президента России Ельцина, Лужков стал мэром Москвы (если говорить точнее, то сначала он был "исполняющим обязанности").
Сначала мы поговорим о клане Лужкова - и этот разговор будет долгим, поскольку серьезного анализа деятельности этой чекистской группировки еще не было.
Сейчас лужковцы сиротливо жмутся на обочине политической жизни России или покорно плетутся в хвосте путинского режима. Но при изучении структуры этого клана и его связей выяснилась поразительная вещь: "московская группировка" вовсе не является мелким отколовшимся осколком - это и есть основная чекистская мафия! В начале 90-х годов у них в руках был контроль практически над всеми бывшими союзными республиками: Азербайджан, Украина, Молдавия, Киргизия - это только те республики, которые "московский клан" контролировал на 100 процентов. Кроме того, у "лужковцев" всегда были очень сильные позиции в Казахстане, Грузии, Литве…И так далее! Проще перечислить те республики, которые оказались под контролем чекистов из клана Ельцина - их всего две: Россия и Армения. Разумеется, здесь речь идет только о правительствах этих стран… Если же взять территорию самой России, то кроме Москвы (и области) чекисты из "московского клана" до сих пор контролируют обширные регионы - Татарстан, Башкирию и практически весь Северный Кавказ, за исключением Краснодарского края. Почему-то ни казаки не захотели быть в одной чекистской мафии с горцами, ни армяне с азербайджанцами…
"Независимая Чечня" была создана "московскими" чекистами и находилась долгое время под их контролем. Но потом генерал Дудаев, видимо, попытался выйти из подчинения - за это его и убили (в 1996 году). Вообще, "лужковцы" принимали активное участие во всех переворотах и прочих событиях по всему Кавказу: "независимые республики" на территории Грузии тоже создали они. Лужков даже не стеснялся открыто ездить в Аджарию, когда над головой президента Абашидзе сгустились тучи (пробирался в Батуми через турецкую границу - иначе туда было не попасть из-за блокады!).
Имея под своим контролем практически все южные окраины СССР (Кавказ и Среднюю Азию), именно лужковский клан до сих пор держит в своих руках почти всю наркоторговлю на Великом Героиновом Пути из Афганистана в Европу (процентов 90). Это не означает, что московские чекисты сами все организовали - просто они получили все эти "караванные тропы" и прочую инфраструктуру по наследству от Андропова, как прямые наследники советской империи. По этой же причине они обосновались и в Москве - это была столица, там находились все имперские (т.е. "cоюзные") структуры. А коренные москвичи в этой чекистской мафии только на подхвате - заправляют всеми делами в "московском клане" в основном чекисты с Кавказа и из Средней Азии.
Это ельцинский клан был тогда мелкой группировкой, которая откололась от основной чекистской мафии, поэтому в начале 90-х годов у него практически ничего не было - но зато у "семейных" был в руках пост президента России! Это и был тот рычаг власти, благодаря которому "семейный клан" стал главной силой в России - следовательно, он стал доминировать и в СНГ. И хотя "семейным" пока не удалось перехватить у "московских" торговлю героином, зато у них в руках оказались нефть, цветные металлы и многое другое добро, на экспорте которого они зарабатывают значительно больше, чем "москвичи" на своем рискованном и грязном бизнесе…
Что касается вопроса о том, какие еще области России принадлежат той или иной мафиозной группировке, то эту тему мы пока затрагивать не будем - здесь очень сложная картина, за каждый "субъект Федерации" идет упорная борьба и они по нескольку раз переходят из рук в руки. Везде есть, что воровать - а если область или республика совсем уж бедные, то разворовывают дотации из Центра!
Отметим только, что Петербург всегда был зоной "семейного клана" - пока у "питерских" не оказался в руках пост президента России и они не откололись! История повторяется, но никто почему-то не учится на чужом опыте…
Теперь перейдем к органам государственной власти. Когда в декабре 1991 года был ликвидирован Советский Союз, то все союзные структуры тоже преставились. А правительство России было сформировано еще в ноябре 1991 года - и оно было чисто "семейного" характера: команда Гайдара-Чубайса плюс ближайшие соратники Ельцина. Разумеется, чисто "семейным" учреждением была тогда и Администрация Президента, не говоря о мощной Службе Безопасности Президента во главе с Коржаковым.
Армия тоже находилась под руководством деятелей из клана Ельцина - сначала маршала Шапошникова, потом генерала Грачева.
Министром внутренних дел России назначили Ерина, тоже из "семейной" мафии. Интересно отметить, что этот вернейший соратник Ельцина одно время проходил службу в Армении - был там первым заместителем министра внутренних дел в 1988 - 1990 гг. К слову сказать, такие же "армянские корни" были у другого силовика из команды Ельцина - Лобова, Cекретаря Совета Безопасности (1993 - 1996 гг.). Лобов потом прославился на весь мир, как покровитель террористов из секты "Аум Синрике" - и его пришлось отправить в отставку. У Лобова был в Армении более значительный пост - второй секретарь ЦК Компартии Армении (1989 - 1991 гг.)
Министром безопасности России в начале 1991 года стал Виктор Баранников. Этот деятель в 1993 году отказался применять незаконные методы (убийства и похищения) в отношении депутатов мятежного Верховного Совета, за что Ельцин уволил его в июле 1993 года, придравшись к мелким взяткам со стороны швейцарской фирмы "Cеабеко". Баранников тогда отправился в Верховный Совет и был назначен там министром безопасности в правительстве "президента" Руцкого! Пробыл на этом посту он очень недолго и после разгрома Верховного Совета в октябре 1993 года попал в тюрьму. Вскоре все мятежники получили амнистию и были выпущены на свободу. Но уже в 1995 году Баранников скончался у себя дома при загадочных обстоятельствах: раскрыл утреннюю газету и тут же упал замертво. Хотя был он тогда не таким уж старым (53 года) и отличался отменным здоровьем… Баранников тоже раньше проходил службу на Кавказе, в одно время с Ериным - только в другой республике, он был первым заместителем министра внутренних дел Азербайджана. Учитывая тесные отношения московского клана с правящей элитой этой республики, получается, что Баранников тоже был "лужковцем". Еще один довод в пользу этой гипотезы: после отставки Баранникова новым министром безопасности был назначен генерал Голушко. Этот кадровый чекист безусловно был из "московского клана" - он служил в Секретариате КГБ при Чебрикове, потом в 1987 году его назначили председателем КГБ Украины (видимо, из-за фамилии), а в ноябре 1991 года ему пришлось покинуть эту независимую республику и вернуться в Москву. В начале 1992 года он стал заместителем министра безопасности… Сразу после назначения Голушко министром обстановка в стране резко обострилась: Ельцин подписал в сентябре 1993 года указ о роспуске Верховного Совета. Но если от генерала Голушки ждали каких-то активных действий по разгрому мятежников, то напрасно: он не сделал ровным счетом ничего, только пытался уладить все мирно (послал Кобзона на переговоры в Верховный Совет). А с автоматом наперевес штурмовал Белый Дом генерал Коржаков… Наша версия такая: клан Ельцина никакой помощи от генерала Голушки и не ждал - но был вынужден его назначить, поскольку место начальника контрразведки было тогда закреплено за "московским кланом". И ссориться с "лужковцами" в такой острый момент "семейные" не захотели! Генерал Голушко был отправлен в отставку в марте 1994 года (его сменил Степашин).
Службу Внешней Разведки России в конце 1991 года возглавил Евгений Примаков - "лужковец" (напоминаем об условности этого термина!).
Здесь нужно пояснить, что все силовые структуры России (кроме СБП Коржакова) носили тогда смешанный характер - на всех уровнях руководства там тогда были представители обеих чекистских мафий. Например, тот же Ерин в 1995 году был снят с поста министра внутренних дел (за Буденновск) - и тут же был назначен заместителем директора СВР (надо полагать, Примаков очень обрадовался, когда получил в заместители этого мента!). И наоборот, у министра Ерина был заместитель явно из "московского клана" - Дунаев, лучший друг Баранникова. Ельцин этих друзей уволил одновременно - и по тому же самому поводу: жена Дунаева летала в Швейцарию вместе с женой Баранникова по приглашению владельца "Сеабеко" Бирштейна - чтобы набрать там бесплатно всякого барахла в местных магазинах. Дунаев после увольнения вместе с Баранниковым вошел в "правительство Руцкого" - был там назначен "министром внутренних дел". Только если для Баранникова все кончилось внезапной смертью, то Дунаев сейчас преуспевающий бизнесмен, владелец двух заводов… Что же касается "азиатских корней" Дунаева, то пожалуйста, в его биографии имеется целый букет: начал службу в Казахстане, потом работал в Чечено-Ингушской АССР, потом был заместителем министра внутренних дел Дагестана (1979-1980 гг.) - это все были территории "московского клана".
Относительно двуличной позиции "лужковской" группировки во время событий 1993 года могут возразить, что ведь сам Лужков публично осудил "мятеж Руцкого-Хасбулатова"! Но дело в том, что такое заявление со стороны мэра Москвы большого значения не имеет - Лужков всегда говорит то, что хотело бы услышать большинство москвичей, такая у него работа. А москвичи отнеслись к "мятежу красно-коричневых" отрицательно (зато с восторгом наблюдали, как бьют из танков по Белому Дому)…
Надо полагать, что "семейный клан" ясно видел осенью 1993 года, что "московские" чекисты, если даже они и не были зачинщиками "бунта Верховного Совета" (это могли быть последние судороги партийной номенклатуры) - то все равно, как-то пытались договориться с Верховным Советом и найти с бунтующими депутатами общий язык… Это конечно, cильно обострило отношения внутри чекистской мафии - и привело в 1994 году к полному расколу на две самостоятельные группировки. Но не это было главной причиной раскола - а все та же дележка денег и власти… Все равно чекисты передрались бы позднее, когда началась массовая приватизация и даровые "аукционы"!
Напомним кратко наши выводы относительно чекистской мафии внешней разведки, которой мы дали условное название "московский клан Лужкова":
1. Именно эта группировка является прямым продолжателем великого дела Андропова - Чебрикова - Крючкова, т.е. представляет собой основной имперский костяк чекистской мафии (которая до 1994 года представляла собой единое целое). А "демократическая" группировка Ельцина была как бы раскольнической и диссидентской - она значительно отклонилась от "генеральной линии" КГБ. Грубо говоря, чекисты из "семейного клана" просто сдали умирающую советскую империю - в обмен за более осязаемые блага.
2. Группировка Лужкова полностью распоряжалась почти на всем Кавказе - и именно она в первую очередь отвечает за все, что происходило в Чечне до первой войны. "Чеченские авизо" и прочие темные дела, которые прокручивались при дудаевском режиме - это все организовал "московский клан" (чеченцы здесь были только на подхвате). Не только Чечня - все кавказские республики до сих пор активно участвуют в контрабанде наркотиков и оружия, производстве паленой водки и многих других художествах - это тоже все сейчас на 90 процентов "рука Москвы"…Здесь нужно пояснить, что в 1992 году "семейные" олигархи тоже хорошо заработали на фальшивых авизо, которые получали из банков, расположенных на Кавказе и в Средней Азии, т.е. на территории "московского клана" - дело в том, что тогда оба чекистских клана еще входили в единую мафию (сильные трения внутри правящей верхушки начались летом 1992 года, сразу после запрета "чеченских авизо").
3. Самое неприглядное - это то, что "московский клан" до сих пор является главным международным наркокартелем и главным нелегальным поставщиком оружия (поставляют оружие во все регионы, которые находятся под запретом ООН). Ну и все остальные виды криминального бизнеса сейчас тоже в основном у них (не будем перечислять - все, на чем можно хорошо заработать). "Семейные" бандиты пытаются хоть немного потеснить банды из "московского клана", но пока особенно не преуспели - закрепились только в отдельных регионах России. "Криминальной столицей" была и остается Москва - притом столицей не только России и даже не только всей Европы!
Хотим сказать несколько слов в оправдание "семейного клана", а то у нас получается, что они совсем уж "лохи" (еще обидятся!). Если у "московского клана" весь этот криминальный бизнес создавался и отрабатывался не один десяток лет, то "семейным" пришлось начинать все с нуля - а как в этой области любят конкурентов, все прекрасно знают! Стараются затоптать еще в зародыше… Например, такая заслуженная "семейная" фирма как Альфа-банк, пыталась возить героин в Европу из Юго-Восточной Азии (видимо, в Афганистан теперь "семейных" не пускают) - так их сразу разоблачили, подняли шум не только в газетах, но даже в Госдуме! Но "семейные" чекисты (включая отколовшихся от них "питерских") все равно не остались в стороне от наркобизнеса: они его просто элементарно крышуют, получая свой твердый процент, как самые банальные рэкетеры - только за то, что не мешают (по некоторым данным, их доля - 10 процентов, каждая крупная банда оптовых наркоторговцев у них на контроле и платит ежемесячно).
Теперь пора перейти к более обстоятельному разговору, чтобы подтвердить все эти пока еще голословные утверждения. Доказательная база имеется - оба клана активно разоблачали друг друга в Интернете (правда, они избегают широких обобщений). Так что на каждое слово, что здесь написано, имеется целая гора материалов. Проблему только создает некомпетентность или лживость некоторых источников - приходится все сличать и перепроверять…
В ходе наших изысканий мы уже перебрали поименно почти все "высшее общество" России: чекистов, прочих силовиков, правительство, Администрацию Президента, крупных олигархов… Теперь пора поговорить и о бандитах, то есть об Организованных Преступных Группировках (ОПГ). Правда, грань между чекистами, ментами, чиновниками, олигархами - и простыми уголовниками сейчас практически стерлась: иногда трудно понять, где кончается теневой бизнес и начинается криминал чистой воды. Они сами этого не знают - поэтому называют себя просто и без затей: "бизнесмен".
Начнем мы наш разговор о деятелях из "московского клана" с классического представителя этого промежуточного типа, который тусуется и с чекистами, и с олигархами - и с бандитами, которые когда-то из зоны не вылезали. И даже со всеми знаменитыми мастерами искусств, поскольку сам к ним принадлежит!





ИОСИФ КОБЗОН




У мэра Лужкова нет более верного друга и соратника, чем Кобзон. С некоторыми бандитами или олигархами у Кобзона иногда случалось охлаждение отношений, но только не с Лужковым! Лужков ценит такую преданность и отвечает Кобзону полной взаимностью. Однажды президент Ельцин потребовал от Лужкова, чтобы тот отказался от компрометирующей его дружбы, но Юрий Лужков ответил так: "Сегодня я сдам Кобзона, завтра от меня потребуют, чтобы я сдал свою жену, как Молотов - а послезавтра потребуют, чтобы я сдал самого Президента!!!"
Иосиф Давыдович сейчас тяжело переживает, что по всему миру про него распустили грязные слухи, будто он главарь мафии - его теперь ни в одну приличную страну не пускают, даже в Венгрию или Турцию, где вообще безвизовый режим! Объясняет Кобзон эту "клеветническую кампанию", которая началась в 1994 году, тем, что метят здесь не лично в него ("кому я нужен"), а в его друга Лужкова. "Я лужковец!" - так с гордостью заявляет Кобзон. Должны признаться, что нам тоже сам по себе Кобзон не нужен - а интересно, куда нас приведут такие связи Лужкова…
Кобзон нам даже несколько симпатичен, если хотите знать - по крайней мере, настоящий мужчина (не побоялся в 2002 году пойти к террористам в "Норд-Ост"!). Да и поет он довольно прилично (правда, немного казенный репертуар).
Чтобы достичь своих высот (или "низин", это смотря как посмотреть), Кобзону пришлось в советское время стать не просто патриотом, а ультрапатриотом - кто еще из известных певцов не только вступил в партию, но еще и окончил общественный университет марксизма-ленинизма?! Выступал с концертами Кобзон на ударных комсомольских стройках и в тому подобных местах. Многие известные артисты не были в Афганистане ни разу - а Кобзон ухитрился там побывать 9 раз! То есть он не пропустил ни одного сезона, пока наши войска оттуда не убрались… В Афганистане Кобзон познакомился со всей будущей военной верхушкой России и подружился с командующим 40 Армией Борисом Громовым (другой видный деятель "московского клана"). Но гораздо большее значение для карьеры Кобзона имело знакомство с чекистской мафией из 8 Отдела ПГУ КГБ, которая реально всем распоряжалась в Афганистане - для нее Кобзон представлял большую ценность, поскольку он ездил на гастроли по всему миру (пока вдруг не стал "невыездным"). Интересна также "география" Кобзона, т.е. республики, где он получил звание народного артиста: кроме России и СССР, это Украина (там он родился), Дагестан, Чечено-Ингушетия - это все зоны влияния "московского клана" КГБ.
Самые тесные связи у Кобзона всегда были также с московской милицией - с 1986 года он возглавлял общественный совет ГУВД Москвы, тогда же организовал и возглавил благотворительный фонд для работников милиции ("Щит и лира")…
Такие мафиозно-патриотические связи логично привели Кобзона и к следующему шагу - он стал также лучшим другом и для всех московских бандитов (у них нашлось много общих знакомых!).
Началось все со знаменитой "Ассоциации ХХI век", куда Кобзона пригласили на пост вице-президента. Эта "Ассоциация" появилась в 1988 году и была предназначена для налаживания внешнеэкономических связей предприятий (иногда пишут, что она возникла уже в 1985 году - это неверно, перестройка не шла так быстро!) - и организовали это объединение из десятков фирм два известных лидера "грузинской ОПГ", Анзор Кикалишвили и Отар Квантришвили. И об этих двух бандитах, и о самой "Ассоциации ХХI век" в Интернете имеется целое море информации, только зачерпывай… Судя по всем источникам, "Ассоциация" занималась главным образом контрабандой наркотиков и оружия (филиалы у них были во всех регионах мира) - и кроме того, эти деятели "брали под защиту" московских предпринимателей (за 10 % от их доходов). Сам Кобзон так рассказывает об этом рэкете: "Ну какой там Квантришвили бандит - просто он приходил с группой молодых спортсменов к предпринимателям и просил пожертвовать в его Фонд защиты спортсменов. И все охотно платили!" Еще бы не заплатили, когда Квантришвили был из банды Монгола и Япончика - эти два беспредельщика наводили ужас на теневых дельцов еще в советское время (оба надолго сели в начале 80-х годов)…
Вдобавок, жаловаться на эти "спортивные наезды" было некому - в руководство этой мафиозной "Ассоциации" входили также генералы милиции, вплоть до бывшего заместителя начальника ГУВД Москвы (А.Бугаев). А связи с ФСБ у "спортсменов" были еще крепче: Кобзон рассказывал, что к нему в офис как-то заходил директор ФСБ - и этот главный чекист при разговоре сделал известный жест в сторону потолка и предупредил, что здесь нельзя болтать ничего лишнего… Нас здесь больше заинтересовало не подслушивание разговоров Кобзона спецслужбами - а что начальник ФСБ ходил к Кобзону, а не он к нему! Кобзон не назвал этого деятеля - но вообще, органы возглавляли в разное время три чекиста из "московского клана": В.Баранников, Н.Голушко и Н.Ковалев. Возможно, что в гости к Кобзону заходили все трое! Что же касается жалоб Кобзона на нарушение его прав человека, то ему надо вспомнить, что в приличных странах полиция не только подслушивает разговоры гангстеров (вполне законно), но и сажает их иногда в тюрьму…
В ноябре 1990 года Кобзон занялся бизнесом самостоятельно и стал президентом АО "Московит". Эта компания торговала нефтью, сахаром и т.д. В 1992 году Кобзон также попытался принять участие в сделке по продаже крупной партии истребителей МИГ в Малайзии - но неудачно, "семейный клан" все такие прибыльные дела уже прибрал в свои руки… Может быть, Кобзон был бы и рад заняться легальным бизнесом и свободно ездить по всему миру - но "московских" тогда уже вытеснили из всех самых доходных отраслей. Нефть, газ, уголь, цветные металлы - буквально все отобрали! Поневоле займешься наркоторговлей…
В 1994 году борьба между кланами Ельцина и Лужкова резко обострилась. Кобзон именно к этому году относит начало "кампании клеветы" против него. Но он еще легко отделался - многие его знакомые бандиты были тогда взорваны или застрелены. Отстрел московских бандитов начался еще летом 1993 года. А в апреле 1994 года пуля снайпера сразила самого Отара Квантришвили. Кобзон выступил на похоронах с прочувствованной речью и обвинил в этом убийстве спецслужбы вообще и начальника московского РУБОПа Рушайло в частности (будущий "семейный" министр внутренних дел!). О Квантришвили Кобзон сказал тогда так: "Россия потеряла своего лидера!" Кобзону, конечно, виднее: он лично знаком со всей правящей верхушкой России - может быть, этот уголовник действительно, был самый лучший из них…
Невыездным Кобзон стал в июне 1995 года, когда его не пустили в США. Тогда же американские власти дали на Кобзона ориентировку в Интерпол, как на главаря мафии. Сам Кобзон объясняет это тем, что на него тогда настучали американцам наши спецслужбы - расписали, мол, какой он крутой бандит и наркоторговец. Похоже, что так оно и было…
Конкретно Кобзон погорел на том, что в январе 1995 года ездил в Пуэрто-Рико, где у него состоялась деловая встреча с некоторыми авторитетными бизнесменами, проживающими в США (участвовали А.Кикалишвили, И.Сигалов, А.Донской). Это бы еще ничего - но агенты ФБР нашли потом в мусорном ведре гостиницы спичечный коробок, на котором рукой Кобзона был записан телефонный номер Япончика (Вячеслава Иванькова). Все - улика есть! Для суда этого мало, но теперь заграница для Кобзона закрыта… Разве только в Белоруссию захочет поехать!
Можете представить себе переживания Иосифа Кобзона, когда он узнал конкретную причину своего несчастья - "спичечный коробок"! "Ну да, приехал я с семьей на несколько дней в Пуэрто-Рико, чтобы отдохнуть. Увидел, что там прекрасная погода - позвонил своим друзьям в Америку, пригласил и их. Кто-то приехал, а Слава Иваньков не смог - был занят. В чем тут криминал?!"
Действительно, каждый имеет право отдохнуть с друзьями… Обратите внимание, что Кобзону вдруг захотелось отдохнуть на американском острове в январе 1995 года - напомним, что тогда были в разгаре кровопролитные бои за город Грозный. Мы считаем, что это не случайное совпадение!
Дело в том, что Великий Героиновый Путь из Афганистана в Европу до 1994 года проходил так: из Афганистана доставляли опиум-сырец на военный аэродром в Таджикистане и грузили на наш транспортный самолет. Именно опиум, поскольку в Афганистане тогда еще не было налажено массовое производство героина - народ там отсталый, а технология очистки довольно сложная… Зато "московский клан" сумел организовать настоящий героиновый завод у себя в "независимой" Чечне - туда и доставляли с помощью российской военной авиации опиум на переработку. Потом наши военные летчики забирали готовую продукцию и летели в Германию, где без всякого таможенного контроля выгружали тонны героина на аэродромах Западной Группы Войск.
Но в 1994 году эта замечательная транспортная цепочка оборвалась, причем сразу в двух местах: наши войска в августе вышли из Германии и из Прибалтики - а в декабре по приказу Ельцина началось вторжение в Чечню. Героиновый завод под Шали тогда разбомбили с воздуха сами "московские", чтобы уничтожить все следы (при этом две тонны героина куда-то исчезли, а полевой командир Усман Имаев, который отвечал за этот завод, скоро погиб)… В довершение ко всему, почти весь Афганистан захватили тогда талибы!
Теперь понятно, почему в начале 1995 года все наркоторговцы из "московского клана" забегали, как ошпаренные тараканы - нужно было спасать свой бизнес! Помимо сходки в Пуэрто-Рико, в конце января 1995 года состоялась такая же "деловая встреча" бандитов в Вене - на этот раз по инициативе самого Япончика (был ли там Кобзон, нам неизвестно)…
В конце концов, cо временем московским бандитам все удалось наладить заново. Производство героина пришлось организовать непосредственно в Афганистане. Правда, афганский героин очень скверного качества из-за плохой очистки - но у наркоманов он все равно пользуется широким спросом, поскольку дешевый.
Удалось найти и военную базу в Европе, которая заменила утерянные военные аэродромы в Германии и в Прибалтике - в КОСОВО. Помните, как наши десантники совершили в июне 1999 года свой знаменитый марш на Приштину - чтобы спасти братьев-сербов от мусульман! Заодно и военный аэродром там захватили, под носом у войск НАТО. В Косове наша наркомафия сейчас устроилась даже лучше, чем раньше в Германии - там все-таки полиция пыталась остановить героиновый поток и взяла наши военные базы в плотное кольцо. А в Косове с этим никаких проблем нет! Кроме того, нашей мафии удалось установить самые дружеские отношения с косовскими албанцами - это открыло перед "московским кланом" все пути в Европе. Дело в том, что диаспора косовских албанцев состоит из миллиона человек и охватывает все страны Европы (их везде охотно принимали, как пострадавших от сербов) - для организации сети розничной торговли наркотиками лучше не придумаешь!
Раз уж мы заговорили о проблемах, возникших перед нашей наркомафией в 1994 году, надо сказать несколько слов и о кокаине. Казалось бы, возить этот порошок через Атлантический Океан в Европу нет смысла, когда под рукой немереные запасы героина. Но тут есть свои нюансы - те слои общества, которых не отпугивает высокая цена, предпочитают именно кокаин (многие не хотят колоться героином просто потому, что боятся уколов!). Для таких богатых клиентов и везут из Южной Америки этот "нюхательный порошок" - но разумеется, доля кокаина в несколько раз меньше героина в общем обороте наркотиков в Европе. Такое разнообразие ассортимента выгодно для наркоторговцев еще и тем, что позволяет компенсировать сбой в доставке одного зелья с помощью другого…
Вернемся теперь к Кобзону - пока для него не закрыли все границы, он очень часто посещал Южную Америку. Прикрытие для таких поездок было весьма солидное: АО "Московит", которое возглавляет Кобзон, как сказано в одной статейке, "приняло активное участие в инвестировании боливийской экономики в составе Российско-Боливийской финансово-промышленной группы". Видимо, принять активное участие в инвестировании КОЛУМБИЙСКОЙ экономики наши "московиты" все же постеснялись. Впрочем, Колумбия там близко. И в боливийских джунглях тоже растет кока (мелкий такой кустарник). Есть там и лаборатории по производству кокаина - причем оборудование там первоклассное (технологию разработали еще в 60-е годы специалисты из ГДР, по свидетельству генерала Шейны)…
Прежде чем закрыть эту тему и распрощаться с Иосифом Кобзоном, хотелось бы выразить ему сочувствие: почти все его авторитетные друзья были уничтожены еще в середине 90-х годов - был самый настоящий планомерный отстрел и эти уголовники никак не могли спастись от профессионалов из спецназа. Уцелели только те, кто сбежал за границу (включая тех, кого там посадили)… Были серьезные угрозы и в адрес Кобзона. Будто бы уже некий майор Беляев даже получил приказ на ликвидацию, но президент Ингушетии Аушев вел тогда переговоры (интересно, с кем?) и уговаривал не убивать Кобзона…От киллеров из спецслужб не спасут никакие телохранители или бронированные "Мерседесы". А спрятаться за границей Кобзон теперь не может - его туда не пускают (и даже его детей!). Впрочем, Кобзон сам выбрал свой жизненный путь…
Еще небольшое разъяснение. Кобзон в своих выступлениях в СМИ такой вопрос задает: "Наши спецслужбы уже весь мир наводнили своими доносами, что я главарь мафии - но почему же они тогда сами меня не посадят?!".
Постараемся ответить на этот логичный вопрос: дело в том, что в борьбе между нашими мафиозными кланами действуют довольно жесткие правила игры - никакого "беспредела" здесь нет и никогда не было. Можно посадить какого-нибудь мелкого бандита за убийство - но крупных наркоторговцев нельзя арестовывать ни при каких обстоятельствах. Крупного "авторитета" зато можно спокойно грохнуть в подъезде - у таких деятелей всегда много врагов, и точно определить, кто его заказал, практически невозможно… Арестовать же таким анонимным способом нельзя - у каждого прокурора есть свой мафиозный начальник, которому могут сделать "предъяву" на сходке.
Даже при том обострении отношений между двумя чекистскими мафиями, которое было в 1994 году, до полного разрыва отношений дело так и не дошло - нет такого разрыва и сейчас. Например, "московский клан" долгое время сохранял за собой руководство внешней разведкой - до 2000 года! И даже сейчас там остаются несколько генералов из числа "московских" (на уровне заместителя директора СВР и ниже). А бывший директор СВР Трубников до сих занимает пост заместителя министра иностранных дел…
Можно подпустить такую аллегорию: "двуглавый орел". Эти две головы могут спорить за первенство и даже драться - но заклевать друг друга до смерти им нельзя, иначе погибнут обе.
Разговор о "московском клане" будет продолжен.
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ЧАСТЬ 19




Материала о московских бандах такое изобилие, что не знаешь, за что хвататься… Постараемся не пересказывать всевозможные байки и легенды, и попробуем найти среди этого хаоса какую-то общую связующую нить.


БАНДИТСКАЯ ВОЙНА 90-Х ГОДОВ В МОСКВЕ


И на эту тему уже сложилась целая мифология.
Самый тупой обывательский миф такой: патриотически настроенные славяне боролись тогда с бандитами "кавказской национальности" - и отстояли Москву от "черных". Эта теория не подтверждается фактами и в ней нет никакой логики - но у некоторых так играет патриотизм, что никакой логики им уже не нужно.
Более культурный вариант это мифа такой: славянские бандиты в союзе с грузинами боролись с чеченскими бандами и связанными с ними азербайджанцами. Здесь как бы намекают, что христиане боролись с мусульманами, но прямо этого не говорят, поскольку приписывать уголовникам религиозные предрассудки просто смешно… Обычно пишут, что чеченские бандиты пытались захватить всю Москву - вот против этого чеченского нашествия и выступили сплоченно бандиты всех национальностей (и сообща обломали им рога).
К распространению такого рода легенд приложили свою руку даже такие добросовестные ученые, как американец Пол Хлебников. Хлебников слишком доверился своим источникам - генералу Коржакову и его соратникам. Источники эти были весьма компетентные - они о московских бандах знали все. Но Хлебников не учел, что когда чекисты общаются с журналистами, то у них при этом всегда есть свои цели (навешать на уши побольше лапши, грубо говоря) - и применяются свои методы. Существует целая чекистская наука, как проводить такие "активные мероприятия"…
Прежде чем переходить к нашей версии о причинах бандитской войны 1993 - 1996 годов в Москве, сначала разберемся с "чеченским вопросом". Вот факты:
1. Чеченская ОПГ возникла в Москве в 1987 году, а в 1988 году чеченцы уже доминировали в столице, оттеснив другие банды. Сила чеченцев была тогда в их воинственном национальном характере, а самое главное - в их единстве. У этих горцев не было жесткой централизации и субординации, зато все они были связаны родоплеменными отношениями - и все сбегались на помощь друг другу при конфликтах с другими уголовниками. Тогда, действительно, в Москве образовался некий бандитский "античеченский фронт", поскольку московским уголовникам не нравилось отрицание чеченцами всех воровских законов и традиций (и вообще их вызывающее поведение).
2. В начале 90-х годов чеченскому единству пришел конец - чеченцы разделились на два лагеря по отношению к дудаевскому режиму: сторонники Руслана Хасбулатова были против независимости Чечни. А когда чеченские бандиты перестали быть единой силой в Москве, они сразу же перестали реально претендовать на первенство - тогда они начали признавать воровские законы и даже платить в общак!
Это сейчас все чеченцы поголовно ненавидят наших оккупантов и мечтают от них избавиться - а в начале 90-х годов у разных тейпов было различное отношение и к президенту Дудаеву, и к самой идее независимости от России. Все это отразилось и в уголовном мире, среди чеченской диаспоры (в любой диаспоре процент бандитов не превышает их долю среди коренного населения, к сведению наших патриотов).
В 90-е годы никакой единой "чеченской мафии" уже не было, а были только разрозненные группировки - которые были тогда орудием в руках различных чекистских кланов (как и остальные большие банды).
Теперь вернемся к бандитской войне в Москве. Уже давно было замечено странное совпадение: начало этой войны в 1993 году совпало с обострением борьбы внутри правящей верхушки России: сначала это был конфликт между Верховным Советом и президентом Ельциным, потом сразу же (в 1994 году) началась борьба между "семейным" и "московским" кланом. Тогда же, в 1993 году, начались первые вооруженные столкновения в Чечне, которые летом 1994 года переросли в настоящую гражданскую войну. То есть все три "войны" начались одновременно и шли параллельно - что наводит на естественную мысль о том, что у всех этих конфликтов был единый источник.
Больше всего бандитских авторитетов было убито в Москве в 1994 году. Это была такая война, когда было трудно понять, кто с кем воюет: валяются на асфальте трупы бандитов и случайных прохожих, а кто их убил, так и остается неизвестным. Даже если потом бандит из какой-нибудь группировки будет задержан и даст показания, что это он завалил таких-то авторитетов - это, как правило, ничего не проясняет, поскольку наша милиция умеет получить нужные показания от таких деятелей, для которых несколько лишних трупов ничего не меняют… Такая ситуация дает журналистам полный простор для полета фантазии - и есть масса версий, как именно протекала бандитская война и кто кого мочил. Мы все эти версии разбирать не будем, а просто изложим наиболее вероятный вариант событий, который лучше подкреплен фактами (т.е. судебными приговорами). Версия эта далеко не новая - мы просто переложили ее с точки зрения нашей теории чекистской мафии.
В 1993 году в Москве доминировала объединенная группировка "ореховских" и "солнцевских" бандитов, которую возглавлял Сергей ТИМОФЕЕВ (Сильвестр). Кто такие "солнцевские", все прекрасно знают: это мощная международная мафия, у которой имеются филиалы во многих странах мира. Лидером "солнцевской братвы" сейчас считается бывший соратник покойного Сильвестра Сергей МИХАЙЛОВ (Михась).
Начало биографии у Михася не совсем типичное для такого крупного авторитета. Если Сильвестр обычный бандит из "качков" (его так окрестили в честь Сильвестра Сталлоне из-за мускулатуры), а Отар КВАНТРИШВИЛИ пришел в уголовный мир из большого спорта (он занимался борьбой), то Михась начал свою карьеру с курсов англоязычных метрдотелей, окончив которые 6 лет проработал официантом в ресторане "Советский". Такая работа, cвязанная с обслуживанием иностранцев, тогда означала обязательное сотрудничество со 2 Службой УКГБ Москвы (что считалось более престижным, чем быть стукачом 5 Службы, которая выслеживала инакомыслящих)… В уголовном мире тоже для успешной карьеры лучше было дружить с КГБ, а не быть простым ментовским стукачом! Михася потом поймали на мелком мошенничестве - он получил только 3 года условно, но ответственную работу по обслуживанию иностранцев ему пришлось бросить. Тогда он начал заниматься разнообразным криминальным бизнесом - и преуспел (началась перестройка)…
Все эти великие деятели, включая Иванькова (Япончика) были тогда одной дружной семьей и входили в "московский клан" КГБ. Вячеслав ИВАНЬКОВ ничего интересного собой не представляет, кроме своего высокого звания "вора в законе". Посадили его в 1981 году - дали 14 лет и было за что (он из банды Монгола). Иваньков спокойно отбывал свой срок, когда вдруг в 1990 году он стал крайне необходим на воле - и тогда множество влиятельных людей начали просить о его досрочном освобождении: упирали на его "слабое здоровье", поскольку вор в законе не может быть передовиком производства или активистом - ему это "западло". Помимо Иосифа Кобзона, который тогда ходатайствовал за всех известных бандитов, насчет освобождения Иванькова сделал два депутатских запроса Святослав Федоров, о том же просил и наш великий правозащитник Сергей Адамович Ковалев. В итоге 5 ноября 1991 года Иваньков вышел на свободу… И уже 29 февраля 1992 года он убил двух человек в московском ресторане (еще один остался в живых только потому, что пуля застряла в пачке денег). Какие-то турецкие строители, которые не знали, что собой представляют наши бандиты - то ли хотели пролезть без очереди в гардероб, то ли не пропустили туда великого Япончика (показания свидетелей расходятся). Не мог же Иваньков спокойно снести такое оскорбление со стороны "черных"! Хотя он вообще-то не расист - женат был на ассирийке и в ресторан тогда пришел со своим лучшим другом ассирийским бандитом Сливой.
Иванькову пришлось срочно бежать за границу - ему помогли перебраться в США. Американские власти не дают визу уголовникам, но Иванькова будто бы оформили как "помощника режиссера" в съемочной группе выдающегося деятеля киноискусства Ролана Быкова - и уже в марте 1992 года Иваньков в составе этой киногруппы оказался в США. А дальше уже было все просто - фиктивный брак на американке и вид на жительство в кармане.
Самые неожиданные люди приходили на помощь московским бандитам в трудную минуту! Здесь помогает волшебная палочка-выручалочка под названием КГБ… Что же касается конкретно Ролана Быкова, то нами отмечены случаи, когда чекистские структуры давали деньги на его проекты (вполне благородные, вроде детского кино и т.д.).
Когда Иосифа Кобзона спрашивают, что у него может быть общего с разными уголовниками, вроде Иванькова, он обычно "вешает лапшу", какой выдающийся ум у этого мыслителя - часами можно беседовать! Позволим себе не поверить в эти сказки - у Кобзона были чисто деловые отношения с этим бандитом. У таких деятелей, которые сначала стреляют, а потом думают, большого ума быть не может - у них вообще есть только одно достоинство, которым они гордятся, это пресловутая "крутизна", т.е. умение нагонять страх на окружающих. Интересен такой вопрос: как этот одичавший после 10 лет тюрьмы, необразованный уголовник, который за несколько лет пребывания в Америке не выучил ни одного слова по-английски - вдруг стал главным лидером "русской мафии" во всем Западном полушарии (в Северной, Центральной и Южной Америке)? Ответ напрашивается сам собой: разумеется, Япончик не был настоящим главарем мафии - его использовали в Америке в основном как пугало, чтобы выжимать деньги из наших предпринимателей, перебравшихся в США. Особенно из таких, кто хапнул хороший кусок на Родине, а потом сбежал… Для такой "работы" Япончику не нужно было ни большого ума, ни знания иностранных языков - хватало одной "крутизны"!
Даже Михась на фоне Иванькова выглядит настоящим интеллектуалом. Он действительно, занимался большим бизнесом. Правительство Коста-Рики даже назначило Сергея Михайлова своим почетным консулом в Москве (в феврале 1994 года). Иметь дипломатический паспорт - что может быть лучше для бандита! Михась сильно подружился с президентом Коста-Рики и собирался возить из Центральной Америки бананы в Россию. Но этот бизнес у него не пошел - нашлись недоброжелатели в наших спецслужбах, которые превратно истолковали желание Михася снабжать жителей России фруктами. Был скандал, правительству Коста-Рики пришлось аннулировать "почетное консульство" у Михася. Тогда пострадало еще полторы сотни бандитов из разных стран мира, у которых тоже отобрали это высокое звание…
Из всех бандитских авторитетов Москвы мы отобрали эту четверку, самых крутых и самых известных: О.Квантришвили, С.Тимофеев, В.Иваньков, С.Михайлов - что вообще есть общего у этих лидеров единой "русской мафии", как называют эту организацию на Западе? Казалось бы, совершенно разные люди и разными путями сделали свою карьеру в уголовном мире…
Но одна общая черта у этих уголовников имеется: все они когда-то были ВЫПУЩЕНЫ ДОСРОЧНО НА СВОБОДУ.
О.Квантришвили получил в 1966 году 9 лет за изнасилование, но не отбывал это наказание, поскольку был признан психом и отправлен сначала в дурдом, а в 1967 году и вовсе был отпущен на волю (на его счастье - в зоне его статья большим авторитетом не пользуется).
С.Тимофеева посадили в декабре 1989 года за бандитизм, но через два года освободили досрочно.
В.Иванькову на 4 года сократили срок по просьбам демократической общественности. В старые времена вор в законе был обязан сидеть от звонка до звонка (или решиться на побег). Тогда "воров" были тысячи - практически любой, кто соглашался соблюдать суровые воровские правила, мог получить звание "вора в законе". Сейчас воровские законы сильно смягчились, но воров в законе очень мало - где-то сотня активно действующих на всю Россию (если не считать дряхлых старцев). Интересно, где теперь решают, кто достоин этого высокого звания - на коллегии МВД или ФСБ? (шутка)…
С.Михайлов и вовсе после недолгой отсидки в СИЗО получил свои три года условно (он пытался содрать с государства страховку за якобы украденный мопед). В 1989 году его ненадолго задержали за вымогательство вместе с другими бандитами, но тут же выпустили.
Судьба у этой четверки была разная.
Первым из них был убит О.Квантришвили - 5 апреля 1994 года (еще раньше, 6 августа 1993 года, убили его брата Амирана).
Тогда главным бандитским авторитетом "московского клана" стал Сергей Тимофеев - но не надолго: его взорвали в машине 13 сентября 1994 года.
Сергей Михайлов тогда уцелел только потому, что перебрался за границу (могли достать и там, но это было сделать труднее, по понятным причинам). Михась занимался там крупным бизнесом - например, активно пробивал проект газопровода Туркмения - Украина (это была большая политическая игра). В октябре 1996 года его арестовали в Швейцарии, за мелкие нарушения закона. Швейцарцы запросили нашу Генпрокуратуру - нет ли на Михася каких-нибудь материалов. Как известно, наши ответили, что Михайлов чист перед законом и никогда не привлекался (и солгали - помимо условного срока за мошенничество, было возбуждено в 1989 году дело за вымогательство). В итоге Михася пришлось выпустить и он с триумфом вернулся на Родину
Вячеслав Иваньков в июне 1995 года был арестован американскими властями за вымогательство нескольких миллионов долларов у русских бизнесменов из "Чары-банка" (они обворовали вкладчиков банка и сбежали в США). Недавно Япончик кончил отбывать свой срок в американской тюрьме и был экстрадирован в Россию, где его теперь ждет суд за убийство двух иностранцев в 1992 году.
Можно обобщить все это в двух словах так: у московских бандитов были в середине 90-х годов большие проблемы. Мы не будем перечислять всех крупных авторитетов, которые были убиты тогда на улицах Москвы - их были десятки, из всех "бригад" и группировок.
Это массовое истребление московских бандитов проводили спецслужбы. Для самих бандитов это не было секретом - Иваньков в своих тюремных интервью прямо обвинял чекистов в убийстве всех своих друзей. Не следует понимать это так, будто менты или фээсбэшники сами стреляли и взрывали (ходили и такие легенды, типа "Белой стрелы") - нет, этим грязным и опасным делом занимались другие бандиты, которые стали орудием в руках чекистов. И возглавлял этот "бандитский спецназ" знаменитый Ося - Сергей Буторин.
Буторин сначала служил прапорщиком в стройбате (это тоже крутой род войск, многие его недооценивают), потом в конце 80-х годов демобилизовался и работал вышибалой в одном московском кафе с поэтическим названием ("Аленький цветочек"). В этом кафе он познакомился с бандитами и занялся более серьезной работой в ореховской группировке Сергея Тимофеева - скоро стал там одним из самых влиятельных бригадиров (хотя никогда не сидел).
Вот этот бывший прапорщик из стройбата (возможно, это все же был на самом деле засланный к бандитам офицер спецслужб) и уничтожил почти всю бандитскую элиту в Москве. Разумеется, проделал это Буторин не собственными руками, а с помощью привлеченных им к этому делу киллеров из бывших спецназовцев. Получается, что удар по бандитам из "московского клана" КГБ был нанесен как бы изнутри.
Интересно, что сначала Буторин убрал не своего непосредственного шефа Сильвестра, а главарей других банд - поэтому бандиты долгое время не могли понять, что вообще происходит. Притом профессионалы из спецназа хорошо знали свое дело: они не просто уничтожали авторитетов, но делали это так, чтобы подозрения пали на кого-нибудь другого. Если же у какого-нибудь бандита не было ни с кем конфликтов, то его не трогали - спокойно ждали, когда такие конфликты появятся.
Первыми были уничтожены "бауманские" авторитеты во главе с Валерием Длугачем (Глобусом) - в апреле 1993 года. Потом были убиты братья Квантришвили (а их соратник Кикалишвили сбежал тогда в США). И только в сентябре 1994 года дошла очередь до самого Сильвестра. После чего Буторин перебил почти всех видных авторитетов и бригадиров своей "ореховской" группировки - и захватил над ней власть. Всеми финансами "ореховских" распоряжался соратник Сильвестра Григорий Лернер (это были сотни миллионов долларов). Он находился за границей - но боевики Буторина и там его достали и начали прессовать, чтобы выбить из него эти миллионы. Неизвестно, чем бы это закончилось для Лернера, если бы его не посадили за мошенничество в мае 1997 года в Израиле…
У Буторина было несколько бригад киллеров:
1. "Одинцовские" - во главе с Дмитрием Белкиным.
2. "Медведковские" - возглавлял бывший старший лейтенант КГБ Григорий Гусятинский, пока его не убили в Киеве в 1995 году. Его сменил Андрей Пылев, ближайший соратник Буторина.
3. "Курганские" - два десятка бывших спецназовцев и ментов из города Кургана. Самый знаменитый из них - Александр Солоник, который при попытке ареста застрелил несколько милиционеров, а когда его все же посадили в тюрьму, сумел оттуда сбежать (летом 1995 года).
Главным киллером у Буторина был вовсе не Солоник (он вообще в этой банде ничем особенно не выделялся) - а бывший спецназовец из морской пехоты Александр Пустовалов, по кличке Солдат (не менее 30 трупов).
Порядки в этой банде Буторина были очень своеобразные. Сейчас мало кто из уголовников соблюдает кодекс воровских законов в полном объеме, но эти "новые ореховские" отказались вообще от ВСЕХ законов и традиций уголовного мира. Более того, Буторин запретил принимать в свою банду тех, кто отсидел или имел какое-то уголовное прошлое - брали в первую очередь спецназовцев, причем предпочитали таких, кто побывал в Чечне. Были задействованы военкоматы Москвы, чтобы выявлять такие ценные кадры - после этого с ними знакомились и вербовали в банду…
Это был прямо какой-то рыцарский монашеский орден, типа крестоносцев - всем бандитам был предписан здоровый образ жизни: полный запрет на наркотики, ограничения на алкоголь и прочие "излишества" и т.д. Причем наказание за малейшее нарушение было только одно: смертная казнь в присутствии остальных бандитов (специально их собирали для этого, довольно часто). Никаких пережитков воровской демократии, вроде "сходок", в банде не было - приговор выносил лично сам Буторин. За несколько лет такой казни подверглась значительная часть банды - десятки человек… Чтобы не было лишних соблазнов, бандиты Буторина сидели на твердом окладе, не слишком большом - одна или две тысячи долларов в месяц, притом никаких премий за конкретные убийства им не полагалось. Так что громадные деньги, которые попадали в эту банду, исчезали неизвестно куда - сами бандиты практически ничего не получали, особенно если вспомнить, какого рода "работой" они занимались!
Уничтожение бандитских авторитетов в Москве продолжилось и шло полным ходом весь 1995 и 1996 годы. Это не было для банды Буторина самоцелью или "искусством для искусства" - одновременно они перехватывали у других бандитских группировок рэкет над московскими предпринимателями (кроме крупных олигархов, которые были им не по зубам). Бандиты Буторина и здесь не соблюдали никаких правил - в случае отказа бизнесмена немедленно убивали, не было никаких угроз и демонстраций силы… Этот метод был очень действенным - в результате почти вся Москва стала платить одному Буторину.
Есть основания предполагать, что Буторин казнил своих бандитов не только для укрепления дисциплины - возможно, с помощью этих массовых казней он постепенно избавлялся от ненужных свидетелей. Видимо, в этом состоит также разгадка, за что по приказу Буторина был убит в начале 1997 года Александр Солоник, который скрывался после побега из тюрьмы в Греции (туда был послан главный палач Буторина Солдат). Есть сведения, будто бы Буторин тогда вообще всех "курганских" приговорил (якобы они хотели отделиться) - но ликвидировать их он уже не успел: банда Буторина неожиданно была разгромлена.
Буторин несколько лет шел к полной власти над всей бандитской Москвой, а когда он уже почти достиг этой цели - сорвался вниз в один момент.
В феврале 1997 года сменился начальник УФСБ Москвы: был снят ставленник Коржакова генерал Трофимов - двое его подчиненных были пойманы на торговле кокаином, что и стало поводом для увольнения. Новым начальником УФСБ Москвы назначили генерала Царенко, "человека Лужкова". Дело в том, что генерал Трофимов сильно засиделся на своем посту - его покровителя начальника СБП Коржакова выкинули из Кремля еще в июне 1996 года.
И все - на этом банде Буторина пришел конец: начались аресты - за два месяца около 20 бандитов были арестованы, остальные сбежали за границу. Некоторые были арестованы и там в 1997 году - их выдали России. Самого Буторина и его ближайших соратников почему-то тогда не тронули - Буторин был арестован только в феврале 2001 года в Испании: он получил 8 лет по местным делам и сейчас там сидит.
Почему-то нам не встречались в Интернете материалы, где связывали бы эти два одновременных события февраля 1997 года: снятие генерала Трофимова и разгром банды Буторина. Вместо этого там встречается другая версия: 23 января 1997 года в Москве был убит коптевский авторитет Василий Наумов. Будто бы именно это преступление банды Буторина привело министра внутренних дел Куликова к решению покончить с этой бандой: был создан специальный штаб, задействовали ОМОН, МУР, ФСБ и группу "Альфа"… Буторинские бандиты уничтожили за несколько лет чуть ли не сотню таких авторитетов из различных группировок, но это им как бы прощалось - а вот убийство Наумова почему-то всех достало (может, он был родственник генерала Куликова?)…
Все было гораздо проще: Буторин беспрепятственно уничтожал бандитских авторитетов из "московского клана", поскольку у него была чекистская "крыша", пока УФСБ Москвы возглавлял коржаковец генерал Трофимов (с декабря 1994 года). Еще более мощной "крышей" для Буторина была Служба Безопасности Президента, пока ее возглавлял генерал Коржаков. Московские менты сильно переживали тогда за своих бандитов, которые подверглись тотальному уничтожению, но ничем не могли им помочь, пока у банды Буторина была такая "железная крыша"!
Теперь мы можем довольно уверенно вычислить, c кем президент Ингушетии Аушев вел тогда переговоры, чтобы не убивали его друга Кобзона: с генералом Коржаковым, начальником СБП (не с бандитом Буториным - он в таких делах был мелкой пешкой).
Вся эта буторинская эпопея представляла собой проект коржаковской группировки "семейного клана" - когда "семейный клан" раскололся и генерала Коржакова свергли с престола, то был похоронен и этот гениальный по своей простоте проект. Особенно скверно для банды Буторина было то обстоятельство, что для свержения Коржакова "семейные" заключили союз с "московскими" - тут уже для этих бандитов не осталось никаких шансов, мелкими пешками в таких играх охотно жертвуют…
Оставим теперь этих уголовников в покое и перейдем к деятелям более высокого ранга - поговорим о наркомафии Владимира Филина из "семейного клана". У нас есть должок перед "семейным кланом": раньше мы недооценили его вклад в развитие международной наркоторговли, поскольку отнесли банду Филина к "московским" - нас сбили с толку тесные связи этой группировки бывших офицеров ГРУ с абхазскими сепаратистами и с некоторыми чеченскими полевыми командирами (включая самого Басаева). Оказалось, что у "семейного клана" КГБ тоже имеются очень сильные позиции и в наркоторговле, и на Кавказе! Приносим "семейному клану" свои извинения за грубую ошибку…
Постараемся немного восполнить этот моральный ущерб, нанесенный "семейной" группировке - расскажем о достижениях одного из подразделений "семейной мафии", банде наркоторговцев Филина и Лихвинцева, бывших офицеров военной разведки ГРУ.





НАРКОМАФИЯ ВЛАДИМИРА ФИЛИНА




Для начала есть смысл поговорить немного об этой таинственной спецслужбе - Главном Разведывательном Управлении Министерства Обороны. Некоторые либеральные журналисты склонны преувеличивать роль ГРУ в жизни нашей страны - "вот где вся наша мафия собралась, а не в КГБ!" Оснований для такого вывода у них два:
1. Если о КГБ довольно много писали, то о ГРУ общественности почти ничего неизвестно.
2. Именно спецназ ГРУ занимается самой грязной "работой" в Чечне и других горячих точках: всех подряд режет, взрывает и т.д. Недавнее убийство Яндарбиева в Катаре тоже дело рук двух грушников, которых за это там осудили.
По первому пункту мы можем возразить, что о ГРУ меньше писали вовсе не потому, что это была более секретная организация, чем внешняя разведка КГБ - просто ГРУ была меньше по численности и занималась только своими чисто военными вопросами. А у разведки КГБ было три главных направления: политическое, научно-техническое (кража изобретений и технологий) и контрразведывательное (противодействие спецслужбам противника). Если же КГБ случалось заиметь свой источник по военной теме, то чекисты сами его раскручивали и не делились с военными разведчиками…
Второй пункт не стоит даже всерьез опровергать: самую грязную и опасную работу в любом сообществе выполняют люди не самого высокого ранга. Что же касается КГБ советского времени, то там вообще основополагающий принцип был в таких делах очень простой: все, что только можно, свалить на других - а самим оставаться "белыми и пушистыми". Эти два попавшихся грушника, которые убили бывшего вице-президента Чечни Яндарбиева, тоже должны были, в духе этих традиций, нанять для этого теракта каких-нибудь местных уголовников. Аналитики считают, что эти деятели сделали все сами, чтобы прикарманить выделенную на эти цели сумму…
Самое главное, почему в данной работе до сих пор не уделялось никакого внимания разведчикам из ГРУ, это их подчиненная роль по отношению к КГБ. Формально эти две спецслужбы были совершенно независимы друг от друга - но всегда действовало простое правило: чекистам разрешалось вербовать офицеров ГРУ. А грушникам делать такое с сотрудниками КГБ категорически запрещалось… Если к этому добавить, что еще с советских времен вся руководящая верхушка ГРУ состояла из кадровых чекистов, то можно больше не спорить на тему, какая мафия у нас самая мощная - никакой самостоятельной "мафии ГРУ" не могло быть в принципе.
Тем не менее, в чекистской мафии каждый мог проявить свои способности - и военные разведчики из ГРУ тоже (особенно завербованные КГБ!). Более того, хотя офицеры ГРУ в нашей правящей верхушке расцениваются ниже, чем сотрудники внешней разведки КГБ - они определенно занимают там значительно более высокое место, чем чекисты из внутренней службы КГБ (т.е. из всех управлений, кроме ПГУ).
Теперь перейдем непосредственно к банде Филина.
Сначала немного об источнике информации. Здесь произошел уникальный случай, когда некий Сергей Тарасович ПЕТРОВ (он же французский гражданин Серж Родин), один из членов чекистской мафии, хотя и не очень высокого ранга, попал в ситуацию между двух огней, когда ему терять уже было нечего - и он попробовал, чтобы спастись, обратиться к общественности: дал в Интернет всю известную ему информацию о крупной банде наркоторговцев. Так на сайте "Компромат.Ру" появились сначала распечатки подслушанных разговоров (осенью 2003 года), а в январе 2004 года там появилось интервью с Сергеем Петровым. Петров уже в октябре 2003 года ушел в подполье и пытался спрятаться от мафии, но его выследили - и в январе 2004 года он был взорван в машине в Южной Африке. Так что интервью появилось в Интернете, когда он был уже мертв…
Руководство этой наркомафии состояло из 6 бывших офицеров ГРУ, которые в 1983 - 1985 годах служили в одном подразделении в Афганистане: Владимир Филин, Алексей Лихвинцев, Валерий Лунев, Антон Суриков, Руслан Саидов, Леонид Косяков. Кроме того, видные места занимали в этой банде два деятеля из "агентуры": Яков Косман, главный финансист - и венесуэльский гражданин Альфонсо Давидович, ответственный за связи с колумбийской мафией.
В Интернете имеется "Справка", в которой подведены итоги деятельности банды Филина с 1991 по 2003 годы (на основании показаний С.Петрова):
1. Доставлено из Афганистана в страны ЕЭС около 300 тонн героина оптовым покупателям (косовским албанцам).
2. Реализовано в Поволжье и на Урале около 60 тонн героина (в зоне, отведенной банде Филина на территории России). Здесь розничной торговлей занимались азербайджанцы и цыгане.
3. С 2000 года банда поставляла в Россию кокаин из Южной Америки: 5 тонн в год - через морские порты Новороссийск и Петербург.
Ежегодно банда Филина наращивала объем поставок - в 2003 году итоги за год были уже такие: Героин - поставлено 45 тонн, выручка примерно 220 - 250 миллионов долларов.
Кокаин - поставлено 5 тонн, выручка примерно 75 миллионов долларов.
Итого за год выручено за наркотики примерно 300 миллионов долларов.
Самое интересное, что лично себе эти наркоторговцы оставляли не больше 30 миллионов, то есть только 10% прибыли! Около 200 миллионов они отдавали в "общак" своей мафиозной группировки, а 30 миллионов платили своей "крыше" - питерской чекистской группировке в Кремле. Остальные 40 миллионов приходятся на потери при отмывании этих наркодолларов (западные банки берут за такой вид услуг очень дорого).
Сергей Петров тоже бывший офицер ГРУ и был знаком с командой Филина еще по Афганистану - возможно, что он тогда входил в эту компанию, потому что знал о них слишком много. Но потом у них пути разошлись: Петров после увольнения в 1993 году из армии занялся бизнесом в Петербурге и близко познакомился с руководством городской мэрии. В середине 90-х годов Петрова часто видели в редакциях московских газет - он размещал там (за деньги) хвалебные статьи о Собчаке. Видимо, так Петров и попал на службу к "питерской мафии" - он был своего рода "налоговым инспектором", которого питерские чекисты приставили к банде Филина: следил, чтобы банда своевременно и полностью выплачивала этот 10%-ный "налог" (2 миллиона евро в месяц). Сергей Петров получал деньги не только от банды Филина: ему на оффшорные счета платили "за крышу" также газовики и прочие бизнесмены. Чекистская мафия здесь никакой разницы не делает: что героином торговать, что газом - порядок для всех один!
На этих счетах у Петрова скопилось 50 миллионов долларов, когда все эти деньги исчезли в неизвестном направлении - и эту кражу "питерские" повесили на Петрова. А Петров уверял их через Интернет, что он тут не при чем: деньги украла банда Филина - якобы они с помощью психотропных средств вытрясли все банковские коды у другого деятеля, который помимо Петрова имел доступ к этим деньгам… И похоже, что он был прав - таким способом банда Филина подставила Петрова и избавилась от него (сами по себе 50 миллионов для них были не такие уж большие деньги, чтобы рисковать из-за них крупной ссорой с "питерскими").
Известно, как предприниматели любят налоговых инспекторов - а Сергей Петров был к тому же "своим" для банды Филина, который перебежал к конкурентам и всех сдал… Эта история, которая закончилась для Петрова так трагично - и дала нам возможность заглянуть внутрь одного из подразделений чекистской мафии. Другого такого прокола у чекистской мафии никогда раньше не было - и возможно, больше не будет!
Петров с 1997 года постоянно проживал в Австрии, у него был офис в Вене. К себе в Вену он и вызвал в сентябре 2003 года "на ковер" руководство банды Филина - самого Филина, Лихвенцева и Сурикова. Все эти наркоторговцы проживали в разных странах Европы, кто где - но послушно явились. Встреча проходила в одном из отелей - Петров тайно записал разговор, а уходя оставил "жучка" и записал, о чем они говорили уже без него. Петров тогда уже понял, чем для него все может кончиться - и активно собирал компромат на банду Филина (он также прослушивал их телефонные разговоры). Он специально вел беседу в таком ключе, чтобы эти бандиты сами себя разоблачили - вспоминал видных наркоторговцев, которых ликвидировала банда Филина за 10 лет и т.д. Руководство банды поняло только из этого разговора (точнее, допроса!), что Петров на них не по делу наезжает и что пора с ним "разобраться"…
Через два дня, уже в Швейцарии, Петров встретился с неким "предпринимателем" Геннадием Николаевичем и доложил ему об итогах инспекторской проверки банды Филина. С финансовой стороны претензий к банде не было ("300 миллионов долларов в год зарабатывают - 30 миллионов нам отстегивают"). Петров жаловался на другое: банда Филина будто бы собралась переменить "крышу" и уйти к американцам, т.е. к ЦРУ. А заодно собирались убить его, Петрова…
Кто вообще этот "Геннадий Николаевич", непосредственный начальник Петрова? Поисковые системы Интернета открывают новые возможности, даже когда имеешь дело с таким распространенным именем. Дело в том, что эти волкодавы из военной разведки ушли в отставку в чине подполковника или полковника - поэтому по имени-отчеству они стали бы называть только ГЕНЕРАЛА РАЗВЕДКИ (полковник был бы для них просто Гена). Притом он тоже отставник, поскольку назван "предпринимателем"…Можете проверить сами: генерала ГРУ Геннадия Николаевича в Интернете нет вообще, а генералов КГБ только двое. Один из них никакого отношения к внешней разведке не имеет - бывший начальник областного управления КГБ, который сейчас занимается бизнесом у себя в провинции (его даже называть здесь не стоит). Зато другой Геннадий Николаевич - это генерал Зайцев, бывший командир группы "Альфа". Формально он в разведке не служил, но поскольку "альфовцы" воевали в Афганистане, то у генерала Зайцева были очень тесные связи с 8 Отделом ПГУ КГБ. Вот этого легендарного командира даже головорезы из ГРУ могли бы величать на "Вы" и по имени-отчеству… Кроме того, генерал Зайцев сейчас активно занимается охранным бизнесом - он организовал и возглавил Агентство Безопасности "Альфа-95" (одна из крупнейших охранных фирм в Москве - 300 стволов)… Проблема только в том, что Петров, по его словам, работал на "питерских чекистов" из Кремля - а генерала Зайцева к этому чекистскому клану вроде бы нельзя отнести. Так что вопрос о "Геннадии Николаевиче" пока остается открытым… (Эти чекистские группировки вообще сейчас представляют собой очень запутанную картину: "семейный клан" уже раскололся не меньше, чем на 5 отдельных кланов - и между ними постоянно идет война и заключаются союзы друг против друга).
Еще в прослушках упоминался некий "Игорь", другой начальник Сергея Петрова. Его вычислить оказалось гораздо проще, всего по одной фразе. Дело в том, что Петров начал свою инспекторскую проверку банды Филина в Москве - там он встречался в Министерстве Обороны с начальством этих наркоторговцев и получил все схемы и все цифры по их бизнесу. Но "лампасники" (то есть генералы) не сразу выложили эту информацию - перестали "темнить" лишь после того, как "Игорь их построил". В Кремле есть только один Игорь из питерской чекистской группировки, перед которым все генералы станут по стойке "смирно": это Игорь Сечин, начальник Канцелярии президента Путина, бывший "военный переводчик" в Анголе и Мозамбике. Еще есть помощник Президента Игорь Шувалов - но он не "питерский", а "семейный" (и вообще не чекист)…
Что же касается самого президента Путина, то Сергей Петров подчеркивал в своем интервью - Путин ровным счетом ничего про эти дела не знает! Это возможно только в том случае (вполне вероятном) - если В.В.Путин только подставная фигура для вида и пустое место. Нам такая крайняя точка зрения все же кажется некоторым преувеличением в отношении кадрового офицера КГБ, который прослужил несколько лет во внешней разведке (хотя и "прикомандированным" в ГДР)…
С "лампасниками" дело обстоит сложнее - никакой информации о непосредственных начальниках банды Филина Петров не сообщил. Известно только, что сначала главным покровителем этих наркоторговцев был министр обороны генерал Грачев - потом, после его отставки, будто бы они работали с начальником Генштаба Квашниным… Именно на таком уровне нужна была этой наркомафии поддержка со стороны министерства обороны, чтобы организовать воздушный мост из Таджикистана на подмосковные военные аэродромы - а оттуда на наши военные базы сначала в Германии (до 1994 года), потом в Косово (до 2004 года).
Наша версия такая: ВСЕ ГЕНЕРАЛЫ в нашей стране участвуют в том или ином криминальном бизнесе (это не считая пресловутых "дач" и прочей ерунды). Если их всех посадить, то обороноспособность нашей страны от этого только возрастет.
Особенно часто в прослушках упоминается "Паша", т.е. генерал Грачев - этот великий полководец однозначно относится к "семейному" клану. Связи банды Филина с "Пашей" дают все основания причислить и их к одной из группировок того же "семейного" клана.
Мы не будем пересказывать все подробности многогранной деятельности банды Филина - желающие могут сами ознакомиться с ними на сайте "Компромат.Ру". Но грех не воспользоваться таким уникальным источником, чтобы не осветить некоторые неизвестные черты жизни обитателей этой темной бездны, своеобразного "мира безмолвия" - мафии внешней разведки.
Вот коротко, самая суть:
1. Банда сформировалась в АФГАНИСТАНЕ - все шесть бывших офицеров ГРУ вместе служили в 1983 - 1985 годах в Шиндаде в составе группы по борьбе с караванной перевозкой наркотиков. Сергей Петров свидетельствует, что уже тогда эта группировка наладила тесные деловые контакты в этом бизнесе - со всеми полевыми командирами моджахедов (наркотиками торговали все). Официальным командиром группы был Леонид Косяков - но когда эта группа превратилась в банду, то ее неформальными лидерами стали Владимир Филин и Алексей Лихвинцев.
2. Владимир Филин после Афганистана отправился служить в КОЛУМБИЮ (1986 - 1988 годы), где он наладил контакты с партизанским движением ФАРК ("Революционные Вооруженные Силы Колумбии"), которое контролирует значительную часть производства кокаина в этой стране. Видимо, тогда он и познакомился с венесуэльским гражданином Альфонсо Давидовичем, который стал связником с ФАРК в банде Филина. Давидович в 1977 - 1978 годах проходил обучение в спецшколе ГРУ (село Привольное Николаевской области), где готовили командные кадры для партизанских отрядов и диверсионных групп. В этой школе в течение 4-5 месяцев проходили курс обучения сотни боевиков со всего мира - из всех регионов, где велась борьба с империализмом (Ангола, Палестина и т.д.). Потом Давидович проходил дополнительный курс обучения в ГДР, где разведка добилась больших успехов по части международного терроризма. Но Давидович в конечном счете стал заниматься не терроризмом, а финансовыми делами - он теперь банкир и занимается отмыванием наркодолларов…
3. В 1990 году чекистская мафия доверила Филину другой ответственный участок - он был переведен на службу в ГДР. Тогда полным ходом шло воссоединение ГЕРМАНИИ - в связи с этим было много работы: надо было организовать разворовывание имущества войск ЗГВ, особенно огромных складов с вооружением. А также надо было подготовить наши военные аэродромы к приему гигантского потока героина из Афганистана.
4. Есть сведения, что банда Филина в нынешнем ее виде была организована осенью 1991 года. Но первым ее главарем был сначала не Филин, а другой какой-то деятель (его фамилию почему-то не называют - стоит прочерк). Но он скоро погиб в автокатастрофе - и тогда, осенью 1992 года, главным стал В.Филин (в таких организациях всегда идет "естественный отбор")…
5. Банда Филина всегда была тесно связана по своим делам с КАВКАЗОМ, особенно с АБХАЗИЕЙ и ЧЕЧНЕЙ. Когда в 1992 году кремлевской мафии понадобилось организовать оборону Абхазии от грузинского ополчения, то члены этой наркомафии Антон Суриков и Руслан Саидов активно участвовали в подготовке знаменитого "чеченского батальона" Шамиля Басаева. Есть сведения, что Суриков лично принимал участие в уничтожении с помощью диверсий командиров грузинских отрядов. Суриков до сих пор сохраняет самые тесные деловые контакты с Басаевым (помимо прочего, через Басаева ведется торговля оружием). В Абхазии к банде Филина присоединился уроженец Сухуми Яков Косман - он стал главным казначеем этой наркомафии. Косман отвечает за контакты с косовскими албанцами, которым банда продает оптом весь героин в странах Евросоюза. Причем косовские албанцы остались главными партнерами банды Филина и после вывода нашего миротворческого контингента из Косова (в 2003 году) - героин теперь доставляется в Европу морским путем.
6. "Службу безопасности" в банде возглавляет Валерий Лунев. Он отвечает за ликвидацию ненужных людей - с 1991 по 2003 год было уничтожено не менее 70 человек (включая лидеров Народного фронта Таджикистана, бывшего прокурора Чечни Усмана Имаева и прочих наркоторговцев). Лунев в совершенстве освоил эту чекистскую науку (или искусство) - применяются всевозможные химические препараты и устраиваются автокатастрофы, если нужно выдать убийство за несчастный случай… Лунев также отвечает за контакты с таджикскими властями и часто бывает в Таджикистане (хотя он тоже постоянно проживает в Европе - в Голландии).
7. Как водится у всех наркоторговцев, деятельность банды маскируется под легальный бизнес - у банды Филина это "инвестиции в строительство и туризм в Объединенных Арабских Эмиратах и экспортно-импортные операции в Колумбии". Довольно необычный подбор - такая "вывеска" уж больно откровенная (просто обнаглели от безнаказанности эти ребята). Но главная фирма у банды Филина - Far West Limited, которая зарегистрирована в Швейцарии и имеет филиалы в ОАЭ, Колумбии, Косове, Крыму (почему-то), Грузии и в Приволжском Федеральном Округе. Эта фирма вполне официально и открыто вербует бывших советских офицеров для работы в частных охранных фирмах в таких опасных регионах, где "бизнес" связан с большим риском. Фирма уже нашла такую "работу" для сотен наемников. Поскольку такие квалифицированные и дешевые кадры нужны в большом количестве американцам, то банда Филина наладила прочные деловые контакты с соответствующими структурами ЦРУ… В совет директоров фирмы FAR WEST Ltd входит вся банда - в смысле все вышеперечисленные офицеры и агенты ГРУ. Президентом фирмы был Леонид Косяков - но 2мая 2005 года он подал в отставку, поскольку направился на "государственную службу в Украину"! (видимо, там сейчас много работы). Новым президентом был избран Владимир Филин, который сохранил также пост исполнительного директора. Кроме того, членом совета директоров является также известный литовский государственный деятель Аудрюс Буткявичюс.
8. А.БУТКЯВИЧЮС был первым министром обороны независимой ЛИТВЫ, пока его не посадили за взятки. С бандой Филина он подружился, как агент ГРУ - по той причине, что этим наркоторговцам нужна была база в ПРИБАЛТИКЕ для своего бизнеса. Буткявичюс был также главным теневым организатором недавней "революции" в Грузии, когда там свергли режим Шеварднадзе (другим организатором считается соратник Бориса Березовского Патаркацишвили).
9. Необычно для простых наркоторговцев выглядит широкая вовлеченность организации Филина в политику. Это банда Филина организовала знаменитую встречу в Ницце в начале июля 1999 года руководителя Администрации Президента Волошина с Шамилем Басаевым - посредником был тогда Антон Суриков и другие члены банды… А через месяц произошло вторжение отряда Басаева в Дагестан. Кстати, в этом вторжении принимал непосредственное участие один из руководителей банды Филина Руслан Саидов - он был в Дагестане тяжело ранен и его тогда вывезли на лечение за границу… Надо ли объяснять все значение этого рейда Басаева в истории России - весь путинский режим зародился именно тогда: "освободительный поход" Басаева - назначение директора ФСБ Путина премьер-министром - взрывы домов агентами ФСБ - вторая война в Чечне… И так далее!
10. Все члены банды Филина - большие патриоты и борцы с глобализацией (как-то это у них уживается с контактами с ЦРУ). Они финансируют всевозможные акции "антиглобалистов" в Европе, издают соответствующую литературу и т.д. Мало того, содержат целый Институт проблем глобализации (ИПРОГ) - почти вся банда входит в Совет этого института. Владимир Филин там считается "экспертом по проблемам революционного и партизанского движения в развивающихся странах".
11. Вот это уже не то что "нетипично" для солидных наркоторговцев, а просто не лезет ни в какие ворота: почти все руководители банды неплохо владеют пером и в Интернете имеются их статьи на политические темы (кроме главного киллера Лунева - тот почему-то этим литературным творчеством не занимается). Главный теоретик в банде Филина - Антон Суриков. По своему мировоззрению эти бандиты - патриоты левого толка. Главным врагом России они считают весь капиталистический Запад вообще и Соединенные Штаты Америки в особенности. Тут еще ничего нового нет - но интересен тот ценный вклад в развитие этих идей марксизма-ленинизма, который сделала банда Филина! Союзником в борьбе России с западной глобализацией и американским империализмом эти теоретики считают радикальный ислам и особенно МУСУЛЬМАНСКИЕ ТЕРРОРИСТИЧЕСКИЕ ОРГАНИЗАЦИИ. Причем перечисляют всех этих своих друзей поименно: тут и "Братья-мусульмане", и АЛЬ-КАЙДА - и все прочие. (Если не верите, можете прочитать сами на их сайте "Правда-инфо"). Другой мощный союзник России в борьбе с США - это всевозможные "партизанские движения" Южной Америки, особенно колумбийский ФАРК. Причем А.Суриков прямо признает, что все эти "партизаны" занимаются производством и сбытом кокаина (он был бы еще честнее, если бы написал, что вот уже 40 лет эти "наркопартизаны" вообще ничего другого не делают!). Также Суриков не скрывает, что в руководство ФАРК были внедрены агенты кубинской разведки. Видимо, ложная скромность помешала ему признаться, что тут также поработали его друзья из ГРУ…Третий мощный союзник для наших наркотеоретиков - это разные беглые ОЛИГАРХИ, которые, чтобы отомстить путинскому режиму, готовы профинансировать любую оппозицию Кремлю, в том числе и левую. Для Сурикова тут даже не стоит вопрос, надо ли "пролетариату" (т.е. партийным функционерам КПРФ) брать эти деньги - надо здесь учится у В.И.Ленина, который брал деньги на революцию всюду, где только можно: у русской буржуазии, у германского Генштаба - и просто грабил банки!
12. Кроме того, Суриков считает очень перспективным следующий план, как больше навредить Соединенным Штатам Америки: надо поднимать на борьбу испаноязычное население южных штатов. Его там уже много - и с каждым годом становится все больше, по понятным причинам. Пусть отделяются и создают свое независимое государство! И так далее, все оригинальные идеи этих наркополитологов пересказывать не будем - смотрите сами на сайте "Правда-инфо"… Вообще непонятно, зачем кому-то понадобилось сливать компромат на эту банду бывших грушников - они сами пишут все достаточно откровенно и выставляют на всеобщее обозрение. А сколько они поставляют в год наркотиков, 50 тонн или только 10 - это интересно только для специалистов…
13. Одно можно сказать в похвалу банде Филина: они не занимаются праздной болтовней. Все, о чем они пишут - они осуществляют на практике. И даже осуществляют много больше того, о чем говорят (о многом умалчивают из скромности). Люди дела, одним словом! В частности у них давно налажены самые тесные контакты и идет взаимовыгодное сотрудничество с исламскими экстремистами - и с саудовской разведкой, которая активно разыгрывает эту "ваххабитскую"карту. В банде Филина за связи с исламскими террористами отвечает бывший офицер ГРУ Руслан Шамильевич САИДОВ, который родом из Дагестана. У Саидова давняя дружба с лидером аль-Кайды аз-Завахири, которого многие аналитики считают вторым человеком в аль-Кайде после Бен Ладена. Некоторые даже считают, что именно аз-Завахири является настоящим руководителем этой организации, а не мелькающий на телеэкранах Бен Ладен… Когда в 1996 году аз-Завахири был задержан на территории Дагестана за нелегальный переход границы России, то именно Саидов хлопотал, чтобы этого великого деятеля выпустили на свободу. Вскоре Саидов и сам стал крутым ваххабитом - начал писать книги по исламу самого экстремистского толка. Во время недавнего мусульманского восстания в Андижане Саидов был там - на сайте "Правда-инфо" есть его репортаж с места событий. Саидов сейчас является гражданином Турции и постоянно бывает в странах Ближнего Востока. Контакты с саудовской разведкой у него на высшем уровне - банда Филина тесно связана с принцем Турки Фейсалом и другими государственными деятелями Саудовской Аравии (т.е. с королевской семьей - поскольку вся власть там у нее)
14. Другая сфера деятельности банды Филина - их самое активное участие в избирательной кампании КПРФ и тому подобных левых проектах. Сергей Петров кратко охарактеризовал эту активность группы Филина так: "пытались приватизировать компартию"! Но у них случился облом: Геннадий Зюганов обвел этих грушников вокруг пальца. Суть дела в следующем: Антон Суриков совместно с бывшим генералом КГБ Кондауровым из ЮКОСа собрал большие деньги с олигархов на избирательную кампанию КПРФ на последних парламентских выборах - 30 миллионов долларов. За это руководство КПРФ допустило Сурикова и Кондаурова к составлению партийного списка кандидатов в Госдуму - и они записали туда десятки ставленников олигархических группировок. Так кандидатами КПРФ стали различные предприниматели и вовсе какие-то бандиты и наркоторговцы. Например, Cуриков записал в кандидаты некоего авторитетного предпринимателя Луговского - тот уплатил за это в кассу КПРФ 2 миллиона долларов. Потом оказалось, что этот Луговской имеет гражданство Белиза - был скандал, его пришлось из списка кандидатов вычеркивать. К слову сказать, Белиз - это государство, которое граничит с Мексикой, население - 170 тысяч человек. Что там делает бизнесмен Луговской, долго объяснять не нужно - там есть только одно занятие для таких деятелей… Год или два назад береговая охрана США задержала возле берегов Мексики рыболовецкое судно, на котором был флаг Белиза, но команда состояла из русских и украинцев. В трюме тогда нашли 10 тонн кокаина - и всех арестовали. В российской печати тогда появились статьи, где осуждали эту американскую провокацию и требовали освободить наших моряков… Геннадий Зюганов поломал этот красивый проект Сурикова "места в Госдуме в обмен за деньги", притом сделал это самым бесцеремонным образом: все собранные на выборы деньги положил себе в карман (ему только пришлось поделиться с казначеем КПРФ Видьмановым). В результате коммунисты проиграли эти выборы, а почти все эти бизнесмены остались без депутатского мандата. Видимо, Зюганов решил, что обойдется в своей думской фракции без этих бандитов и олигархов. "Лучше меньше, да лучше" - как учил В.И.Ленин… Понятно, какие эмоции вызвало у банды Филина такое поведение Зюганова, который обломал им весь этот посреднический бизнес. В прослушках были разговоры среди бандитов, что хорошо бы вождя КПРФ взорвать, прямо где-нибудь на трибуне, во время выступления… Но похоже, что за жизнь Геннадия Зюганова можно особенно не волноваться: он все еще нужен кремлевской мафии. У наркоторговцев Филина это были только мечты: лидер КПРФ - не их уровень, он для этой банды недосягаем.
15. Последнее, на чем нужно остановиться - это контакты банды Филина с ЦРУ. Петров в разговоре с Геннадием Николаевичем упирал на то, что банда Филина собирается переметнуться под "американскую крышу" и уйти из-под опеки Кремля. Контакты с ЦРУ у банды Филина несомненно были, так что некоторые возможности таким образом сменить "крышу" у них есть. Неясно правда, зачем бы американской разведке понадобилась эта банда наркоторговцев, но все может быть: спецслужбы любой страны - это темные джунгли, где идет своя жизнь и царят свои законы…Скорее всего, Петров все же просто умышленно очернял своих врагов - и на самом деле таких зловещих планов у группы Филина не было. Прежде всего вспомним, что банда Филина оставляет у себя только 10% прибыли - а все остальное отдает своему начальству. Это означает, что никакой самостоятельности в серьезных вопросах у банды Филина нет - это только подразделение чекистской мафиозной группировки. Банда Филина могла бы уйти под "американскую крышу" только вместе со всей этой группировкой. Кроме того, cвязи с различными антиамериканскими силами у банды Филина гораздо теснее и на более высоком уровне. Мы здесь имеем в виду не только пресловутую аль-Кайду (на наш взгляд, это только ширма для профессионалов из спецслужб) - а прежде всего, их связи с саудовской разведкой. Раньше считалось, что Саудовская Аравия - вернейший союзник США. Когда-то так и было, хотя саудовцы всегда были вполне самостоятельными (они слишком богаты, чтобы быть чьими-то марионетками). Но после американской оккупации Ирака, саудовцы стали бояться, что США теперь могут прибрать к рукам и их нефтяные месторождения. Американцы вполне могут после наведения порядка в Ираке поинтересоваться, что творится в соседних странах - как там обстоит дело с демократией и правами человека… а там еще хуже, чем было при режиме Саддама Хусейна! Поэтому саудовская разведка активно поддерживает антиамериканское подполье в Ираке… Одним словом, на наш взгляд, если политологи из банды Филина только прикидываются левыми (марксизма и коммунизма у них нет ни на копейку) - то антиамериканизм у них самый подлинный и искренний. Этот "патриотизм" у них просто через край бьет! Отличие от прочих фашистов у банды Филина только в том, что они не расисты: главный враг для них не "черные"- а демократия и западный образ жизни. Притом, что сами эти борцы с западной цивилизацией предпочитают постоянно проживать в странах Евросоюза… Если эта чекистская мафия считает США своим главным врагом, то им виднее - и разговоры об "американской крыше" здесь просто несерьезны. Что же касается темных сторон деятельности ЦРУ (контакты с наркомафией Филина американцев не украшают) - то не нам поднимать эту тему, имея у себя в стране такую мощную правящую чекистскую мафию. Отдельные сотрудники американской разведки могут делать то же самое, чем занимается наша чекистская мафия: торговать наркотиками, заниматься нелегальной торговлей оружием и т.д. Разница с внешней разведкой России здесь только в одном: для ЦРУ этот криминальный бизнес не единственное и не главное занятие. Американское общество все же сумело осуществить над своими спецслужбами некоторый контроль - поэтому там нет такого разложения, какое началось в КГБ, когда чекисты сорвались с цепи, на которой их держал партийный аппарат.
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ЧАСТЬ 20




Мы еще далеко не исчерпали всю полезную информацию, которая содержится в "выбросе компромата" по банде Филина. Например, там есть хороший материал для иллюстрации того, какую комфортабельную и безопасную жизнь ведут деятели из чекистской мафии на Западе.


ПОЧЕМУ ЕВРОПЕЙСКАЯ ПОЛИЦИЯ НЕ БОРЕТСЯ С НАШЕЙ МАФИЕЙ?


Время от времени в странах Евросоюза устраивают облавы на наших бандитов - иногда хватают их чуть ли не по сто человек сразу (операция "Паутина" и т.п.). Но это чуть ли не чистая показуха и имитация активной деятельности. Большую часть задержанных в таких операциях выпускают сразу же - и они тут же возвращаются к своему "бизнесу". Остальных пытаются судить - но эти процессы тоже почти всегда разваливаются и арестованных выпускают с извинениями… И даже такие малоэффективные операции полиция там проводит довольно редко: обычно "русскую мафию" никто не трогает годами. Нашим бандитам нужно вести себя в Европе чрезвычайно нагло, чтобы сесть за решетку - но и это касается только простых уголовников. Настоящих членов чекистской мафии внешней разведки на Западе вообще никогда не сажают. Нам известен единственный случай, когда там посадили одного такого крутого "бизнесмена" - это Шабтай Калманович, который получил 9 лет в Израиле (наверное, Израиль все же не совсем Запад - там таких деятелей иногда сажают!). Но и Калмановича посадили вовсе не за криминальный бизнес, которым он занимался очень широко (контрабанда алмазов из Африки и т.п.) - а за шпионаж в пользу СССР. Калмановича погубили "грехи молодости" - в начале своей чекистской карьеры он, действительно, некоторое время шпионил против Израиля…
На примере банды Филина можно показать, как мягко и гуманно европейская полиция относится к нашей мафии. Как мы уже говорили, в октябре 2003 года Сергей Петров узнал, что благодаря проискам группировки Филина ему вынесен смертный приговор за пропавшие из "общака" кремлевской мафии 50 миллионов долларов. Прежде чем сбежать в Африку, Петров попытался сдать банду Филина полиции двух стран, Франции и Германии - дал подробнейшие показания по всему их наркобизнесу. Если Вы думаете, что хоть кого-то из банды после этого задержали, то совершенно напрасно! Этих деятелей всего лишь вызвали в полицию и предложили дать письменные объяснения. Руководители банды Филина не бросились бежать, а пришли в полицию и дали такие объяснения: Сергея Петрова они хорошо знают - но он все выдумал! У него развилось психическое заболевание после того, как он получил травму головы, когда попал в автомобильную аварию (которая произошла за год до того, как его взорвали в машине!)…
Разумеется, если бы полицейские действительно хотели пресечь деятельность банды Филина в Западной Европе, они бы сделали все иначе: установили бы за этими наркоторговцами тайную слежку, собрали бы побольше доказательств - а потом в нужный момент повязали бы всех и отдали под суд.
Почему европейская полиция и спецслужбы не желают вести серьезную борьбу с нашей чекистской мафией? Это очень важный вопрос, потому что за ним скрывается и такой интересный вопрос: почему на Западе не желают бороться по настоящему с кремлевским "международным терроризмом" - лишь арестовывают мелких исполнителей, если их удается взять живыми… Уже была такая ситуация в Европе, когда западные правительства умиротворяли Гитлера: пусть этот монстр проглотит еще одну страну - тогда он, наконец, насытится и успокоится!
Не будем вдаваться в глубокие философские дебри и искать причину этой слабости и трусости в одряхлении западной цивилизации (в духе "Заката Европы" Шпенглера). Мы лучше предложим более грубое и циничное объяснение: западные правящие круги терпят нашу кремлевскую мафию, поскольку это им в конечном счете выгодно! Пока что "плюсы" для них значительно перевешивают "минусы" - даже такие, как теракт 11 сентября 2001 года в США…
Западной элите выгодно разграбление природных богатств России чекистской мафией: наша страна в результате превратилась из супердержавы в сырьевой придаток индустриальных стран Запада, а средства, которые наша мафия получает за экспорт сырья, она вкладывает в западную экономику. Получается двойная выгода для Запада: дешевое российское сырье и инвестиции!
Не так очевидна выгода для Запада от нашей наркоторговли: миллионы людей там каждый год втягиваются в наркоманию и многие погибают всего за несколько лет… Но для правящей верхушки и здесь имеются некоторые "плюсы".
1. На Западе давно без лишнего шума в ходу такая теория: немного наркотиков для низших слоев общества только идут им на пользу! Это помогает снимать напряжение (наряду с футболом и алкоголем) у слишком активных деятелей, которые не знают, чем им заняться - что способствует полной стабилизации общества.
2. Вырученные нашими наркоторговцами деньги опять-таки вкладываются в западную экономику. Даже валюта, которую они выжимают из наркоманов в России, тоже вся уходит на Запад.
3. Запад не только получает от наших наркоторговцев такого рода инвестиции, но и прямо участвует в получении прибыли от торговли наркотиками. Вряд ли там так уж широко развиты полицейские "крыши" - основной доход здесь получают западные финансовые круги, в процессе "отмывания грязных денег". Причем в этом бизнесе участвуют не только какие-нибудь маргинальные или подставные фирмы - даже солидные и крупные банки не брезгают заниматься этим прибыльным делом. Например, знаменитый Bank of New-York, который поймали за руку в 1999 году - банк с активами в 90 миллиардов долларов, старейший в США (основан еще в 18 веке)…Деньги просто переводятся из одного банка в другой - и за это банкиры берут иногда до 40% суммы! При этом банкиры не только ничего не делают, но и практически ничем не рискуют (скандал с Банком Нью-Йорка плохо кончился только для нескольких мелких клерков - все повесили на них).
У кого поднимется рука на курицу, которая несет золотые яйца…
Западные политологи открыто пишут, что полиция не должна стремиться полностью искоренить торговлю наркотиками - это невозможно (да и не нужно!). Полиция должна лишь следить, чтобы цены на наркотики держались на стабильно высоком уровне - это будто бы спасет общество от повальной наркомании.
Если в странах Запада нет настоящего желания бороться с "русской мафией" на правительственном уровне, то откуда возьмется энтузиазм у простых полицейских?! Почему комиссар полиции должен рисковать не только своей жизнью, но и жизнью своих близких родственников, чтобы практически в одиночку противостоять мощным организациям, профессиональным убийцам из наших спецслужб - которые не хуже него умеют уходить от слежки, умеют сами выслеживать и вербовать нужных людей, а также выявлять агентов полиции и так далее… С одной стороны полицейский чиновник видит смертельный риск и никакой награды за него от начальства (хорошо, если не накажут за излишнее усердие!) - а с другой стороны, имеется и "пряник" в виде миллионных взяток… На Западе нет такой тотальной коррупции, как в диких странах, вроде нашей - никто не берет взяток по сто долларов (или даже тысячу). А если придется выбирать между пулей в лоб или миллионом долларов? La vie ne pas de cinema… в реальной жизни комиссар Катанья не будет долго раздумывать, что ему выбрать.
Может показаться, что мы нарисовали слишком уж мрачную, безысходную картину: западное общество не может противостоять нашей чекистской мафии и та чувствует себя на Западе, как у себя дома. Даже еще лучше - как червяк в яблоке, только жри и жирей…
На самом деле, настоящая демократия всегда может себя защитить: если только западное общество ДЕЙСТВИТЕЛЬНО ЗАХОЧЕТ искоренить нашу мафию КГБ, то сразу же появится мотивация у правительства, затем проснется энергия у полиции - и этого "червяка" тут же прихлопнут!
После этого лирического отступления мы можем вернуться к рассказу о заслуженных деятелях из "московского клана" КГБ. Начнем с Калмановича.





ШАБТАЙ КАЛМАНОВИЧ




Как мы уже говорили, Калманович - единственный известный нам возможный полноправный член мафии внешней разведки КГБ, который несколько лет провел за решеткой. Разного рода олигархи, которых в последнее время у нас иногда сажают, к этой категории не относятся - это всего лишь простые стукачи, то есть агентура КГБ. Правда, насчет чекистской полноправности Калмановича есть некоторые сомнения - он окончил разведшколу, но скорее всего, офицером разведки все же не был. Дело в том, что в нелегальной разведке служили также агенты высокого уровня без присвоения звания - нечто среднее между настоящим кадровым сотрудником КГБ и завербованным агентом. Например, таким штатным агентом был легендарный Николай Кузнецов, который в годы войны убивал немецких генералов в тылу врага - его как-то исключили из партии, поэтому звание офицера НКВД он не получил (Кузнецов закончил только курсы НКВД для стукачей в 1937 году - до войны он выявлял "врагов народа"). Было такое правило, которое действовало до последних дней советской власти - офицер спецслужб обязан был быть членом КПСС… А Калманович не только в партии не состоял - его даже в пионеры не приняли, поскольку его родители - евреи-"отказники"!
Так что картина получается такая: в различные группировки мафии внешней разведки входит порядка 1000 офицеров КГБ (это очень грубая оценка) - и все они занимаются преступной деятельностью уже лет 15-20. И за все эти годы был посажен из них всего один несчастный Калманович - и тот под сомнением: никакой информации относительно его воинского звания в Интернете нет… Хотя, когда Калмановича арестовали в Израиле - он выложил в контрразведке все подробности своей шпионской деятельности (там привыкли не церемониться с арабами и умеют допросить как следует).
Шабтай КАЛМАНОВИЧ родился в Каунасе (Литва). В 1971 году он закончил местный Политехнический институт. В советское время некомсомольцы в ВУЗы попадали очень редко - а для евреев были еще установлены в тайном порядке ограничительные квоты. Как юному Калмановичу удалось преодолеть все эти барьеры, это его маленький секрет!
Мы должны напомнить, что Прибалтика имела тогда особый чекистский статус - поэтому КГБ Литвы был тесно связан с внешней разведкой. Этот факт имеет прямое отношение к биографии Калмановича: сразу после окончания института он попал в разведшколу ГРУ (официально его якобы забрали на год в армию, но это было только прикрытие). Это обычная практика: после гражданского ВУЗа будущего сотрудника внешней разведки год обучали в закрытой спецшколе (при этом всегда была "легенда" о том, что он в какой-то командировке очень далеко или что-нибудь подобное)… После чего вся семья Калмановичей получила разрешение на выезд в Израиль, которого она тщетно добивалась много лет - и отбыла за границу. То есть Калмановича взяли не просто во внешнюю разведку - он попал в ее самую элитарную, нелегальную структуру. Это была и самая рискованная разновидность шпионажа, без всякого прикрытия в виде дипломатического паспорта (это значит: попался - в тюрьму!).
Небольшое лирическое отступление: у кадровика из любого советского учреждения встали бы волосы дыбом при виде анкеты Калмановича - мало такого, что родители евреи, так еще и "отказники", подавшие заявления на выезд! Но специфика внешней разведки в том и состояла, что там могли в интересах дела плюнуть на любые инструкции и наставления… Даже наоборот - чем хуже была кандидатура с совковой точки зрения, тем лучше она была для нелегальной внешней разведки!… Такой вот парадокс: КГБ в целом был самой антисемитской организацией в СССР - а внешняя разведка без всяких колебаний использовала "еврейскую волну" эмиграции в своих целях. Там служили люди без предрассудков - недаром именно они начали перестройку и похоронили социализм в нашей стране.
Первые три года Калманович в Израиле ничего не делал для советской разведки. Это обычная практика для нелегалов - надо было освоиться и переждать, пока местная контрразведка перестанет интересоваться новым эмигрантом из Советского Союза. Эти годы тоже не тратятся даром - агент постепенно подбирается к таким местам, где можно собирать нужную информацию. Так и Калманович, начав свою карьеру простым колхозником в кибуце, потом выучил иврит и английский язык и сумел попасть в партийный аппарат правящей тогда в Израиле партии "Авода", где обзавелся полезными связями среди израильской элиты. В 1975 году агент "Крис" (такой псевдоним был у Калмановича) вышел на связь с резидентом и начал свою работу - сначала на ГРУ, потом на КГБ. Такое случалось - внешняя разведка КГБ могла забрать себе перспективного агента ГРУ.
Вскоре Калманович кроме КГБ начал работать и на Моссад, то есть как бы стал двойным агентом - во всяком случае, в судебном приговоре ему поставили в вину "попытку пробраться в спецслужбы Израиля". Здесь надо пояснить: настоящий двойной агент обманывает ОБЕ спецслужбы, на которые он работает - но такое бывает редко. Скорее всего, Калманович просто дал себя завербовать Моссад с санкции нашей разведки - а это совсем другое дело…
Вскоре Калманович покинул Израиль и занялся бизнесом в странах Южной Африки. Почему то партийная карьера у него не пошла - нашлись какие-то завистники, которые поставили ему в вину широкий образ жизни не по средствам и прочую ерунду… Но именно в Южной Африке Калманович и нашел свое счастье! Попав туда, он перестал собирать секретную информацию (в тех местах ее просто не было, надо полагать) - зато разбогател со сказочной быстротой. Сам Калманович объясняет эти свои успехи в бизнесе так: он познакомился с президентом Ботсваны и занялся в этой стране бурной деятельностью - строил дома чуть ли не тысячами, стадионы и прочее. Но больше всего он будто бы преуспел на организации ферм по разведению крокодилов: "Мода тогда была на кожаные изделия - вот и разбогател!"
Это, конечно, сказки: нужно лет сто выращивать крокодилов и сдирать с них шкуры, чтобы набрать 15-20 миллионов долларов - столько было у Калмановича к моменту ареста… В Южной Африке есть только один товар, на котором там можно в короткий срок заработать такие деньги - это алмазы, которые местное население добывает самыми кустарными способами и продает торговцам буквально за гроши. Только контрабанда этих алмазов, которая дает в год сотни миллионов долларов, делает этот регион привлекательным для чекистской мафии - поэтому Калмановича и перебросили из Израиля в Ботсвану. Позднее он перебрался в другую республику этого региона - в Сьрра-Леоне и стал там почетным консулом. Известный американский гангстер Балагула, тоже советский эмигрант, в 1986 году пытался в этой стране заниматься совместно с Калмановичем алмазным бизнесом, но вскоре разочаровался в нем, как в деловом партнере ("Калманович слишком уж умный!"). Балагула вернулся в Европу - но в 1987 году его там арестовали и выдали в США, где его посадили на хороший срок…
Калманович вовсе не просиживал никуда не вылезая в Южной Африке: у него были свои офисы в Германии и Франции, был замок в Ницце, он летал по всему миру на собственном самолете… Все это оборвалось летом 1987 года, когда Калмановича первый раз арестовали в Англии. Его тогда выпустили под залог, но он почему-то не сбежал - и в декабре 1987 года был арестован как советский шпион уже в Израиле.
Калмановичу предложили там судебную сделку, как это принято на Западе: если он признает себя виновным, то получит 9 лет тюрьмы без всякого суда. А если упрется - то будет суд и там он получит уже 11 лет! Калманович тогда не захотел рисковать даже двумя лишними годами (видимо, его прихватили крепко) - и получил свои 9 лет в обмен на полное чистосердечное признание.
Правда, сидел Калманович в израильской тюрьме с небывалым комфортом, даже девушек к нему допускали… Достаточно сказать, что начальника тюрьмы потом самого посадили, за все эти поблажки Калмановичу. Но это еще понять можно - все-таки сидел не простой шпион, а миллионер. Труднее понять, почему масса самых влиятельных деятелей сначала Советского Союза, потом демократической России принялась хлопотать о досрочном освобождении этого бойца невидимого фронта. В Интернете есть целые перечни - за Калмановича просили буквально ВСЕ: министр внутренних дел СССР Б.Пуго, советник президента СССР Евгений Примаков, сам президент Горбачев, вице-президент СССР Янаев, вице-президент России А.Руцкой… Иосиф Кобзон специально приезжал в Израиль, чтобы добиться освобождения Калмановича. Великий художник и патриот Илья Глазунов обещал написать портрет премьер-министра Шамира, а вместо гонорара просил отпустить Калмановича (его фамилию Глазунов тогда зачитал по бумажке - он с ним не знаком). Владимир Спиваков обещал премьру Рабину дать бесплатный концерт в Израиле, если… и так далее!
Сам Калманович говорит, что главным борцом за его свободу был все же его друг Иосиф Кобзон - он организовывал все эти прошения официальных лиц и прочее. Калманович с гордостью подчеркивает, что в той же тюрьме были и другие советские шпионы - но на них всем было глубоко наплевать, за них никто не хлопотал. Только за великого Калмановича!
В чем тут причина, зачем чекистской мафии так нужно было освободить этого провалившегося шпиона, который вдобавок, во всем признался и вывернулся наизнанку? В старое советское время Калмановича посчитали бы за это предателем - он бы еще получил дополнительный срок в нашем военном трибунале… Был ли он каким-то незаменимым деятелем, большим специалистом по загребанию денег лопатой? Нет, конечно - таких калмановичей у нашей мафии сотни, если не тысячи, они трудятся по всем странам и континентам. Сказку про верную дружбу Кобзона и Калмановича можно отбросить сразу: после освобождения Калманович пытался заниматься с Кобзоном совместным бизнесом - но из этого ничего не вышло и они скоро расстались. Вражды особой сейчас между ними нет, но и "великой дружбе" пришел конец…
Можем предложить такую версию: Калманович признался израильской контрразведке только в шпионаже против Израиля, которым он занимался в начальный период своей карьеры. А все подробности и схемы криминального бизнеса, которым Калманович занялся позднее, он оставил при себе - это и был его капитал в буквальном (банковские счета и коды) и в переносном смысле. Вот эти миллионы долларов "общака" и секретная информация, которой обладал Калманович - это и был мощный стимул для чекистской мафии, чтобы добиваться досрочного освобождения этого шпиона, а не ждать 9 лет, пока его освободят. И наши чекисты были готовы ради этого на все: и спеть, и сплясать перед израильскими властями - и нарисовать портрет премьер-министра!
Несмотря на всю эту свистопляску вокруг Калмановича, израильское правительство долгое время не поддавалось ни на какие уговоры: Калмановича освободили "по состоянию здоровья" только в марте 1993 года, ему пришлось отсидеть почти шесть лет. И есть сведения, что ради этого долгожданного события правительству России пришлось пойти на серьезные уступки Израилю в вопросах миграционной политики (выпустили последних оставшихся "отказников" или что-то в этом роде).
Дальше о Калмановиче рассказывать особо нечего. После освобождения они с Кобзоном основали фармацевтическую фирму (мафия любит такого рода бизнес, поскольку он дает доступ к синтетическим наркотикам). Но им почему-то не удалось долго проработать вместе… Крупной акулой, то есть "олигархом", Калманович уже не сумел стать - он слишком опоздал, зря потерял 6 самых золотых лет. Но на жизнь ему средств вполне хватает, он даже купил пару баскетбольных команд - сначала литовский клуб "Жальгирис", потом женскую команду в Екатеринбурге. В основном этим он и знаменит сейчас в СМИ. В качестве курьеза можно привести взгляды Калмановича на спортивную подготовку: "Надо обеспечить девушкам веселую жизнь, много хорошей еды и секса - тогда у них будут высокие достижения в спорте!" Надо признаться, что на фоне других мрачных убийц из чекистской мафии жизнерадостный весельчак Калманович с его невинными спортивными забавами выглядит почти как светлая личность. Видимо, он все же не кадровый чекист - поэтому больше похож на живого человека, а не на робота какого-нибудь…
Принадлежность Калмановича к "московскому клану" несомненна: он занимается строительством в Москве, поддерживает контакты с мэром Лужковым и с самыми авторитетными московскими бандитами. Например, главный солнцевский авторитет Михась был в 2002 году на свадьбе дочери Калмановича в Израиле (Калманович большой патриот Израиля и сохранил гражданство этой страны).
Последние сведения о деловой жизни Калмановича (тренировка баскетболисток для него только отдых) были такие: он сейчас входит в команду крупного олигарха Григория Лучанского (из чекистской фирмы "Нордекс"). Эти два бойца невидимого фронта занимаются крупными проектами в Казахстане: там борются за влияние на президента Назарбаева два клана олигархов - один из них возглавляет Лучанский. Борьба идет очень ожесточенная, поскольку у этой республики большие природные богатства…
Теперь мы перейдем к более крупной фигуре из "московского клана" - к знаменитому Борису Бирштейну из подставной фирмы КГБ "Сеабеко".





БОРИС БИРШТЕЙН




Бирштейн тоже уроженец Литвы, как и Калманович. Как мы уже говорили, в советское время три пограничных региона были в СССР главными опорными пунктами мафии внешней разведки КГБ: 1.Кавказ. 2. Средняя Азия. А на третьем месте была Прибалтика (включая Ленинград) - это было пресловутое "окно в Европу" и перевалочная база наркоторговли.
В 1977 году Бирштейн эмигрировал в Израиль, но долго там не задержался - начал заниматься крупным бизнесом в Западной Европе. В 1982 году появилась в Швейцарии фирма "Сеабеко" (иногда встречается другой вариант названия - "Сиабеко"). В 1984 году были зарегистрированы филиалы фирмы в Канаде и Гонконге - Бирштейн был тогда назначен директором филиала в Гонконге.
Пик деятельности Бирштейна пришелся на начало 90-х годов: тогда его бизнес расцвел по страшной силе, целые республики из распавшейся советской империи оказались на некоторое время в его полной власти.
Все началось с Молдавии: в конце 1990 года Бирштейн впервые там появился и за короткий срок полностью "приватизировал" эту республику - в 1991 году президентом Молдовы был избран ставленник Бирштейна Снегур. Бирштейн формально стал тогда "советником" президента Снегура… Молдавия не обладает особыми природными богатствами - эта республика бедная и грабить там было практически нечего для такой крупной акулы, как Бирштейн. Видимо, это были тогда чисто политические игры со стороны чекистской мафии. Именно Бирштейн помог тогда сорвать объединение Молдавии и Румынии, которое казалось совершенно неизбежным (в обеих странах живет один и тот же народ). Молдавия надолго стала тогда главной базой Бирштейна во время его экспансии по странам СНГ.
В ноябре 1990 года произошло также другое событие, которое имеет прямое отношение к деятельности Бирштейна: по распоряжению председателя КГБ Крючкова на работу в аппарат ЦК КПСС был откомандирован полковник Леонид Веселовский из внешней разведки. Веселовскому было доверено ответственейшее задание: он должен был участвовать в тайной операции по перекачиванию партийных (то есть государственных) средств в подставные фирмы КГБ на Западе.
Таких полковников в чекистской мафии были сотни - но полковник Веселовский прославился тем, что после победы демократии в августе 1991 года он стал практически единственным участником этой грандиозной операции, кого "засветили" - ему пришлось давать показания Комиссии по расследованию преступной деятельности КПСС. Почему для этой порки выбрали именно Веселовского?
Во-первых, чекисты и стукачи-демократы тогда усиленно все валили на КПСС - и раздували значение аппарата ЦК КПСС в операции по перекачиванию денег на Запад. А во-вторых, есть сведения, что полковник Веселовский во время путча ГКЧП не скрывал своей бурной радости - что теперь, наконец, наведут в стране порядок! Видимо, Веселовский входил в число соратников путчиста Крючкова, за что и пострадал. Впрочем, пострадал Веселовский не слишком сильно - после увольнения из органов он уехал в Швейцарию и теперь занимается бизнесом в одной из чекистских фирм…
Вернемся к Бирштейну: в своих показаниях Веселовский осенью 1991 года перечислил те "иностранные" фирмы, которые он курировал - в этом перечне есть и фирма "Сеабеко". С Бирштейном Веселовский встретился вскоре после своего назначения в аппарат ЦК КПСС - в начале 1991 года.
Фирма "Сеабеко" - одна из немногих фирм, о которых абсолютно точно известно, что это был проект внешней разведки КГБ. Неудивительно, что имея такую мощную "крышу", Бирштейн развил гигантскую деятельность в бывших советских республиках. Следующей республикой, которую он "приватизировал" после Молдавии, стала Киргизия - осенью 1991 года Бирштейн вдруг стал лучшим другом президента Акаева. Главное богатство Киргизии составляют месторождения золота - их и получил Бирштейн в свое полное распоряжение. Некоторые рудники Бирштейн стал разрабатывать сам, некоторые сдал в концессию каким-то непонятным иностранным фирмам… Тонны киргизского золота тогда перевозили на личном самолете Бирштейна в швейцарские банки. Неизвестно ни точное количество вывезенного золота (приблизительно оценивают в сто тонн), ни кому за него заплатили (в государственные структуры Киргизии тогда практически ничего не попало).
Но всего через два года Киргизия внезапно вышла из-под власти Бирштейна (он и там числился "советником президента") - в декабре 1993 года киргизский парламент вдруг возмутился этой аферой и снял премьер-министра Т.Чингышева. Фирма "Сеабеко" была тогда изгнана из Киргизии. Правда, президент Акаев вскоре разогнал парламент и впредь строго следил, чтобы в депутаты отбирали только нужных ему людей, во избежание разных сюрпризов. Но Бирштейну после такого шумного скандала больше доступа в Киргизию не было…
Главным достижением Бирштейна в те годы были не эти две маленькие республики, Молдавия и Киргизия - в начале 1993 года он сумел получить в свои руки всю Украину! В январе 1993 года по распоряжению премьера Кучмы начал осуществляться новый проект Бирштейна: была создана госкомпания, которую так и назвали - АГ "Украина".
Бирштейна на Украине тогда принимали с таким почетом, как главу государства, только что почетный караул не выстраивали (фактически он и был главой государства, причем не одного!)… Президент Кравчук и премьер Кучма строго следили, чтобы при оформлении этого совместного украинско-бирштейнского проекта все протекало без малейших задержек - тут же были подписаны все необходимые лицензии и разрешения. Бирштейну также сразу же удалось наладить самые тесные дружеские отношения с начальником Службы Безопасности Украины Евгением Марчуком.
Что собой представляла эта компания "Украина"? Название здесь полностью соответствовало содержанию - в этот концерн были включены все крупнейшие госпредприятия Украины, продукция которых экспортировалась на Запад: все большие металлургические комбинаты (Донецкий, Запорожский, Криворожский), все заводы по производству азотных удобрений - и т.д. Естественно, этому объединению были предоставлены все мыслимые льготы по налогам и таможенным пошлинам!
Годовой оборот АГ "Украина" был достаточно высоким по местным масштабам: в 1993 году было продано на Запад разной продукции на 180 миллионов долларов - и примерно на такую же сумму было ввезено западных товаров на Украину. Почему украинское правительство не могло обойтись в этой торговле без Бирштейна? Дело в том, что нужно было не просто продавать и покупать (тут ничего особенно сложного нет) - а еще и разворовать при этом всю прибыль государственных предприятий! И тут уже без этого крупного специалиста было не обойтись…
Осенью 1993 года сладкой жизни Бирштейна на Украине пришел конец. Дело в том, что Бирштейн потерпел крупное поражение в России: в октябре 1993 года был разгромлен "мятеж Руцкого-Хасбулатова". Бирштейн сильно засветился тогда, как "человек Баранникова". Как известно, министр безопасности Баранников был уволен президентом Ельциным в июле 1993 года (формально - за взятки от Бирштейна!) - после чего открыто перешел на сторону Верховного Совета. Поэтому в октябре 1993 года Баранников оказался в тюрьме, а Бирштейну пришлось бежать из России на Украину. Но "рука Кремля" достала его и там: премьер-министр Черномырдин потребовал от украинского правительства, чтобы оно прекратило сотрудничать с Бирштейном. Украина слишком зависит от поставок российского газа и нефти, чтобы ссориться с Кремлем - поэтому в 1994 году Бирштейну пришлось покинуть Украину. Одновременно Бирштейна попросили и из Киргизии (надо полагать, по той же причине!) - осталась тогда у него одна Молдавия.
Но и там Бирштейну долго засидеться не дали: в 1996 году его ставленник президент Снегур проиграл выборы. Фирма "Сеабеко" была тогда ликвидирована - Бирштейн в начале 1997 года продал акции фирмы "Сеабеко-Молдова" американцам и покинул Кишинев. Вроде бы он сейчас занимается каким-то медийным бизнесом в США…
В России Бирштейну не удалось в те годы закрепиться даже на короткое время, несмотря на мощную крышу в виде министерства безопасности России. Бирштейн активно пробивал тогда в правительстве России проект по созданию государственной акционерной компании "Русь", по образцу руководимой им компании "Украина" - для экспорта металлов и т.п. (ложной скромностью он никогда не страдал!). В мае 1993 года министр Баранников организовал у себя на даче встречу Бирштейна с президентом Ельциным (об этой исторической встрече есть упоминание в мемуарах Ельцина). Баранников тогда открыто представлял Бирштейна как суперагента внешней разведки КГБ, который занялся бизнесом по заданию Родины… Но это Бирштейну уже не помогло - он слишком опоздал для захвата России: в 1993 году начался раскол единой чекистской мафии на "семейный" и "московский" кланы. Через два месяца после этой "встречи в верхах" Баранникова уже уволили из правительства… Победа "семейного клана" в октябре 1993 года означала для Бирштейна крах всех его гигантских планов, причем не только в России.
Что Бирштейн принадлежал именно к "московскому клану"КГБ, в этом нет никаких сомнений: он был тесно связан с московскими бандитами. Особенно крепкая дружба была у Бирштейна с "солнцевскими": в 1994 году Михась будто бы получил от него кредит в 150 миллионов долларов. По данным бельгийской полиции, созданная тогда в Бельгии фирма MAB-International, основанная лидерами "солнцевских" Михайловым и Авериным, букву "B" получила от фамилии третьего основателя - Бирштейна.
А принадлежность Бирштейна к "московскому клану" означает, что именно к этой чекистской мафии в первой половине 90-х годов принадлежали правительства трех бывших советских республик: Молдавии, Киргизии и Украины.
Теперь на очереди третий крупный бизнесмен из "московского клана" - Лучанский.





ГРИГОРИЙ ЛУЧАНСКИЙ




Григорий ЛУЧАНСКИЙ тоже выходец из Прибалтики - только он родом из Латвии. Начинал он свою карьеру в комсомольских структурах: возглавлял республиканский студенческий стройотряд, был завотделом ЦК комсомола Латвии. Потом Лучанский стал проректором Латвийского Университета (cамым молодым в СССР - в 29 лет!), защитил докторскую диссертацию по экономике. Другие советские евреи о такой карьере в те годы даже не мечтали!
В 1982 году Лучанского вдруг арестовали, из-за какой-то ерунды: украденной мебели, холодильника, телевизора и тому подобного барахла, которое Лучанский по тогдашнему народному обычаю перевез из Университета к себе домой (он был проректором по хозяйственной части). И за всю эту казенную мебель наш советский самый гуманный в мире суд приговорил Лучанского к 9 годам лишения свободы! Сам Лучанский объясняет этот удар судьбы тем, что председатель КГБ Латвии Б. Пуго таким образом пытался подкопаться под первого секретаря ЦК компартии Латвии А. Восса, с которым дружил Лучанский. Что ему и удалось сделать: Восса тогда сняли, а через год на его место назначили Пуго. То есть Лучанский пал жертвой борьбы между чекистами и партийным аппаратом, которая разгорелась, когда власть в советской империи захватил председатель КГБ Андропов - тогда чекисты всего за год заменили на "своих людей" третью часть всех секретарей обкомов и министров…
Могут подумать, что после такого жестокого приговора из-за происков КГБ, Лучанскому чекистов уже любить было не за что - и всякая почва для сотрудничества с ними исчезла. Ничего подобного! Чекисты лучше разбираются в людях: это на свободе Лучанский мог не любить КГБ - а получив 9 лет тюрьмы, он сразу полюбил эту организацию страстно… В результате сначала Верховный Суд сократил ему срок до 7 лет, а потом он был условно-досрочно освобожден и отправлен на "химию" в Соликамск, на комбинат химических удобрений.
Там Лучанский возглавил первую в стране строительную бригаду "сквозного подряда" и сумел даже в таких непростых условиях заняться бизнесом (Лучанский признается, что именно тогда заработал свой первый миллион).
Когда Лучанский вернулся с "химии" к себе в Латвию, была уже в самом разгаре перестройка. Лучанский сразу же занялся бизнесом по экспорту удобрений (благо сумел обзавестись связями в этой области) - сначала в агрофирме "Адажи", а в 1989 году основал и свою частную фирму в Австрии, знаменитый "Нордекс".
Мы напомним, что тогда, в 1989 году, еще действовали старые советские порядки (они только немного смягчились). Были так называемые "выездные комиссии" при райкомах партии, которые решали - достоин ли данный гражданин, чтобы ему оказали высокое доверие и отпустили на неделю за границу в качестве туриста. Там кандидатам задавали всякие дурацкие вопросы (типа: кто в этой стране возглавляет компартию?) - но это все была бутафория, реально разрешение на выезд давали в КГБ. А Лучанский, который только что отсидел за кражу, беспрепятственно получил разрешение не просто погулять несколько дней - он постоянно поселился в Австрии и начал заниматься крутым бизнесом по вывозу удобрений из Советского Союза.
Фирма "Нордекс" сразу же начала богатеть с чудовищной быстротой - и было отчего: Лучанский покупал тонну удобрений в СССР за 15 долларов, а сам продавал на Западе за 90! Вскоре Лучанский стал продавать на Запад все виды советского сырья: нефть, уголь, металлы и т.д. - примерно с таким же соотношением цен покупки и продажи. В СССР существовал тогда мощный аппарат министерства внешней торговли, который вполне мог бы и сам продавать сырье по мировым ценам - но почему-то партия и правительство предпочли отдавать все Лучанскому практически даром… В 1991 году оборот "Нордекса" достиг 900 миллионов долларов - было открыто 40 дочерних фирм на Западе и 100 в странах СНГ.
На Западе многие к тому времени наконец догадались, что собой представляет "Нордекс": подставная фирма внешней разведки КГБ для выкачивания денег из бывших советских республик на Запад. Лучанский в начале 90-х годов установил с республиками СНГ контакты на уровне глав государств - он "окучивал" тогда Украину (президент Кравчук), Белоруссию (президент Кебич) и Казахстан (президент Назарбаев). Можно добавить также к списку этих высокопоставленных "друзей" Лучанского еще и мэра Москвы Лужкова…
Особенно тесные отношения у Лучанского установились тогда с руководством Казахстана - его интересы в этой республике до сих пор представляет помощник президента Назарбаева Утемуратов. Утемуратов в 1992 году стал торгпредом Казахстана в Австрии - он тогда так подружился с Лучанским, что разместил торгпредство в офисе "Нордекса" в Вене (это было очень вместительное здание!). Хорошие отношения в те годы у Лучанского также сложились с зятем президента Назарбаева Р.Алиевым (у Назарбаева нет сыновей, так что их заменяют зятья)… В результате в апреле 1993 года фирма "Нордекс" заключила с Казахстаном крайне выгодный контракт по экспорту меди - с полным освобождением от таможенных пошлин.
В 1994 году оборот фирмы "Нордекс" достиг 3-х миллиардов долларов - за такой быстрый рост эта фирма даже попала в книгу рекордов "Гиннеса"! Но именно в этом году у Лучанского начались первые неприятности - "познал и он предел величья"… "Семейный клан" КГБ начал тогда прессовать "московских" по всему полю, выражаясь языком большого спорта… В 1994 году сменился президент Украины: вместо Кравчука им стал бывший премьер Кучма - это болезненно отразилось на бизнесе Лучанского в этой республике. Скорее всего, дело тут было не в смене этих персоналий (один президент вполне стоил другого) - просто Кремль стал шантажировать украинское руководство, чтобы оно отказалось от услуг разных лучанских и бирштейнов (у кремлевской мафии были свои олигархи!) В результате вместо того, чтобы хорошо заработать на поставках на Украину миллионов тонн нефтепродуктов, Лучанский чуть ли не в убытке оказался по этой сделке!
В 1994 году случилась и другая неприятность: Лучанскому был запрещен въезд в Англию, как главарю "русской мафии". А в мае 1994 года дошло до того, что заместитель министра внутренних дел России Михаил Егоров выступил в Сенате США с обвинениями в адрес "Нордекса" - будто бы эта фирма связана с чеченской наркомафией! Мало того - в 1994 году в Тегеране задержали транспортный самолет, принадлежащий "Нордексу", который перевозил в Ирак установки для ракет СКАД. С тех пор Лучанский приобрел на Западе прочную репутацию, как контрабандист оружия и наркоторговец.
Лучанский долго и упорно судился с газетами, которые распространяли порочащие его сведения: по его словам, он потратил на такие суды 20 миллионов долларов - зато все суды выиграл! Особенно гордится Лучанский своей победой над газетой "Таймс" (он потратил на этот процесс 5 миллионов долларов). Дело в том, что в Англии действует очень суровый закон: журналисты могут приводить в свое оправдание на таких судах только те доказательства, которые были в их распоряжении в момент публикации - так что все горы компромата, которые редакция "Таймс" собрала на Лучанского ПОСЛЕ, судьи отказались принять к рассмотрению… Но все эти выигранные процессы ровно ничего не дали ни для отмывания репутации Лучанского, ни для его бизнеса - все равно с Запада ему пришлось убираться, его там просто затравили всеми возможными способами (Лучанскому больше не давали нигде кредитов, его сотрудникам не выдавали виз для поездок и т.д.). В апреле 1995 года деятельность фирмы "Нордекс" была приостановлена, а Лучанский перебрался из Австрии в Москву…
Главным местом для бизнеса Лучанского пока остается Казахстан - но и там для него не все идет гладко: за влияние на президента Назарбаева борются клан Утемуратова (за которым стоят Лучанский и Калманович) - и клан Шодиева. Шодиев - бывший чиновник советского МИДа (т.е."человек" внешней разведки КГБ), у него в команде числится известный авантюрист Дмитрий Якубовский. Так что скорее всего это одна из группировок "семейного клана"…
Сам Лучанский, естественно, принадлежит к "московскому клану". Вместе с мэром Лужковым Лучанский в марте 2004 года совершил знаменитую вылазку в блокированную грузинами Аджарию, когда над президентом Абашидзе сгустились тучи… У Лучанского давние интересы в Аджарии - главным богатством этой республики является порт в Батуми, через который проходили крупные партии наркотиков, оружия и прочих ценных грузов… Так что неудивительно, что еще в мае 1994 года Лучанский впервые встретился с президентом Абашидзе для переговоров по Батумскому морскому порту - и с тех пор их связывает самая крепкая дружба. Но в 2004 году Лучанскому и Лужкову уже не удалось отстоять президента Абашидзе - тому пришлось покинуть Аджарию и перебраться в Москву…
Есть сведения, что вся эта недавняя революция по свержению режима Шеварднадзе в Грузии была организована бандой наркоторговца Филина из "семейного клана" КГБ (не в обиду грузинскому народу будь сказано, который сильно ликовал тогда). Цель этого переворота в том и заключалась, чтобы отобрать у "московского клана" Батумский порт и перекрыть ему кислород… Дело в том, что у "семейных" в руках находится порт в Новороссийске - и конкуренты в Батуми ему были совершенно ни к чему (теперь все наркотики пойдут через Новороссийск!).
Связи Лучанского с "московским кланом" далеко не исчерпываются одним только мэром Москвы. Можно привести и другие примеры:
1. В июле 1994 года (сразу после переговоров в Аджарии!) Лучанский получил от МОСТ-банка Гусинского кредит в 5 миллионов долларов БЕЗ ВСЯКОГО ПОКРЫТИЯ.
2. В ноябре 1994 года в Израиле состоялась встреча Лучанского с руководителями "солнцевской" группировки.
Как мы уже говорили, наркоторговцы из всех кланов чекистской мафии стали проявлять самую бешеную активность после ВЫВОДА НАШИХ ВОЙСК летом 1994 года из Германии и Прибалтики - тогда срочно понадобилось организовывать новые маршруты для доставки наркотиков в Европу. А уже в декабре 1994 года Лучанскому пришлось за эту свою активность расплачиваться - ему был запрещен въезд в Англию. И это было только начало его неприятностей в Европе…
Лучанскому пришлось с 1995 года перенести свою активность в страны СНГ. В том числе и в Россию - Лучанский не упускает случая купить по дешевке хороший завод где-нибудь на Урале. Например, Лучанский сейчас монополист в России по производству железнодорожных цистерн (очень прибыльное дело)… Всего сейчас в России действует около 50 дочерних фирм "Нордекса".
Теперь пора перейти к самой крупной фигуре "московского клана" КГБ и рассказать немного о Семене Могилевиче.





СЕМЕН МОГИЛЕВИЧ




Семен МОГИЛЕВИЧ окончил экономический факультет Львовского Университета, после чего занимался мелким криминальным бизнесом в Киеве (золото, валюта и т.д.). Как уже говорилось, такого рода валютные дела неизбежно приводили к знакомству с КГБ… В 70-е годы Могилевич дважды попадался и получал срок: в 1974 году (3 года) и в 1977 году (4 года). После последней отсидки Могилевич решил сменить место жительства: из Киева перебрался в Москву. Как удалось это тогда сделать рецидивисту с двумя судимостями, это тайна, покрытая мраком…
В Москве Могилевич занялся нелегальной торговлей водкой, притом в крупных масштабах. Тогда же он будто бы познакомился с будущими лидерами солнцевской группировки, которые до перестройки работали простыми официантами и швейцарами. Иногда пишут, что во второй половине 80-х годов Могилевич занимался совместным бизнесом с Вячеславом Иваньковым - это полный бред, поскольку Иванькова выпустили на свободу только в 1991 году, когда Могилевич давно эмигрировал за границу…Более правдоподобно выглядит информация, что Могилевич вместе с Сильвестром занимался в Москве бизнесом по созданию сети платных туалетов - это очень прибыльное дело и дает хорошие возможности по части всякого криминала…
Где-то в конце 80-х годов (называют разные даты) Могилевич перебрался за границу. Известно только, что побывав в нескольких странах, он в 1990 году надолго обосновался в Венгрии - женился фиктивно на одной венгерке, которая вскоре умерла (а Могилевич тогда женился на своей старой знакомой из России)… Вообще, разных трупов вокруг Могилевича набирается очень много - это чуть ли не самый страшный человек в "московском клане", покруче Япончика. Прямых улик против Могилевича никогда не было, но ненужных для него людей убивали довольно часто (например таких, кто одалживал ему деньги или просто конкурентов по бизнесу).
Венгрия стала тогда благодаря Могилевичу главной базой для нашей мафии в Восточной Европе. Он занимался абсолютно ВСЕМИ разновидностями криминального бизнеса. Например, Могилевич считался одним из главных поставщиков "живого товара" из бывших советских республик в публичные дома всей Европы… И так далее! Но самый серьезным бизнесом у Могилевича была нелегальная торговля оружием: он активно помогал нашим генералам распродавать склады ЗГВ при выводе войск из Восточной Европы. Могилевич не ограничился только этим - он даже купил несколько оружейных заводов в Венгрии! Но их вскоре пришлось продать - видимо, союзники Венгрии по НАТО оказали давление и не дали тогда Могилевичу как следует развернуться…
Как и у всех московских бандитов, в середине 90-х годов у Могилевича начались неприятности. В мае 1995 года в Англии были арестованы счета главной фирмы Могилевича ("Аригона"), на сумму 80 миллионов долларов. Более того, английские власти даже выписали тогда ордер на арест Могилевича! Но Могилевич чувствовал себя тогда в Венгрии в полной безопасности - даже разговоров не было о его выдаче.
Это отдельная тема для разговора - что за люди возглавляли в 90-е годы бывшие "братские страны социализма" в Европе. Мы этим вопросом специально не занимались, но некоторые руководители этих стран были уличены в тесных контактах с КГБ-ФСБ… Хотя что там говорить о бывших соцстранах, когда даже президент Финляндии Кекконен в 70-е годы тайно встречался с резидентом КГБ (это абсолютно точно, поскольку позднее был найден дневник Кекконена, где упоминается 33 таких встречи на конспиративной квартире).
Но вполне возможно, что дело тут даже не в том, что правительство Венгрии в те годы работало под контролем нашей чекистской мафии. Аналитики подозревают, что пребывание Могилевича в Венгрии было просто очень выгодно для венгерской верхушки. Считается, что венгерские власти заключили тогда с Могилевичем негласное соглашение: тот не допускал в Венгрии убийств и грабежей со стороны наших бандитов, а венгерская полиция не мешала ему заниматься своим "бизнесом". Некоторые политологи заявляют, что только благодаря нахождению штаб-квартиры нашей мафии в Венгрии экономика этой страны обходилась без кризисов и процветала - в отличие от соседних бывших соцстран, которые были лишены такого счастья! Дело в том, что огромные финансовые потоки мафии, которые протекают через Венгрию, дают стабильный дополнительный доход для финансовой системы этой страны…
В начале 1996 года начала формироваться "внутрисемейная" коалиция против господствующей в "семье" группировки Коржакова-Сосковца - к этой коалиции примкнул и "московский клан". Избиение "московских" тогда прекратилось - они смогли немного прийти в себя и отдышаться. Улучшились дела и у Могилевича в Европе: в 1997 году был аннулирован ордер на его арест в Англии (остался лишь запрет на въезд).
Но это "потепление" длилось недолго - весной 1999 года вспыхнула новая война между "семейным" и "московским" кланами (теперь группировка Коржакова заключила союз с "московскими"). И тут же, 31 мая 1999 года было возбуждено уголовное дело против Могилевича и его соратников в США. Могилевича обвинили тогда в отмывании миллиардов долларов через американские банки, махинациях с акциями и тому подобных делах. Всех руководителей его филиала в США тогда арестовали. Власти США потребовали от венгерского правительства выдать Могилевича - его, конечно, никто выдавать не стал, но ему пришлось покинуть гостеприимную Венгрию и вернуться в Москву.
Могилевичу тоже пришлось переключиться с Запада на страны СНГ. В марте 2000 года состоялся визит Могилевича на Украину - там он встретился с начальником Службы Безопасности Украины Деркачом. Встреча высоких сторон прошла в теплой, дружеской обстановке… Могилевич и раньше, будучи в Венгрии, поддерживал тесные контакты с Украиной - теперь эти отношения поднялись на еще более высокий уровень. В декабре 2002 года была заключена сделка между нашим "Газпромом" и Украиной на сумму 1.5 миллиарда долларов. Какой-то очень мутный проект: надо было перегнать на Запад через Украину наш газ и при этом разворовать все вырученные деньги. Помочь в этом деле должна была фирма Eural Trans Gas, которая стала третьей стороной в этой сделке. Эта фирма была создана тогда же в Венгрии - специально для этой аферы. И руководит в ней "человек Могилевича" - А.Кноп, бывший Госсекретарь из правительства товарища Яноша Кадара (привет от КГБ!).
Видимо, эта активность Могилевича на Западе опять не понравилась администрации США - в апреле 2003 года американская администрация выдала новую санкцию на его арест. А в июле 2003 года власти США обратились к правительству России с просьбой выдать им Могилевича. Разумеется, никто даже не подумает отдавать американцам столь ценного кадра! Такие люди нам самим очень нужны…
Еще такой интересный штрих: когда других бандитов и олигархов спрашивают о размерах их состояния, то на них сразу какая-то застенчивость нападает - начинают жаловаться, что живут они очень бедно и т.д… А Могилевич открыто заявил, что у него состояние в 10 миллиардов долларов! Мы только немного уточним: скорее всего эти деньги составляют "общак" мафии и лично Могилевичу реально принадлежит только небольшая часть этих денег (как и у прочих подобных олигархов). Но все равно - на жизнь ему вполне хватает!
На этом пока поставим точку - продолжим разговор о сотрудниках КГБ и их стукачах позднее. Только одно короткое замечание: в этой части нашей работы приведены биографии 4-х авторитетных предпринимателей - все они еврейской национальности. Должны признаться, что это не случайное совпадение - почти все такие деятели, которых чекисты использовали в годы перестройки для создания своих мафиозных структур на Западе, в основном тоже евреи… Но мы должны напомнить нашим патриотам, что в годы советской власти только евреи могли более или менее свободно уехать жить за границу. Естественно, что чекисты использовали своих стукачей среди этой волны эмигрантов, поскольку другой массовой эмиграции тогда просто не было.
август 2005 года





ОБРАЩЕНИЕ АВТОРА




В последнее время на форумах Интернета стал выступать от моего имени один самозванец и провокатор (нападает на банду Филина на ее собственном сайте forum.msk.ru). Узнаю по почерку журналиста Андрея Галактионова из структур одного олигарха - в прошлом году я уже дважды ловил его на подобных художествах. Это его псевдоним, но мне известны и подлинные имя и фамилия этого деятеля - поскольку он тоже проживает в Питере и сначала встретился со мной лично, чтобы попытаться завербовать к себе в команду. Я только что послал письмо Галактионову, что раскрою его подлинную фамилию, если он не успокоится (не люблю провокаторов)…
Уважаемый читатель! Пожалуйста, имейте в виду, что я в жизни не опубликовал ни одного слова ни на одном форуме - и не собираюсь этого делать и впредь. Все, что считаю нужным, я пишу в своих статьях…Дело в том, что наши политические форумы представляют собой какую-то клоаку: на каждом пасутся знаменитые "бригады ГБ" (где у каждого десятки псевдонимов) - и эти деятели выражаются, как на стенках общественного туалета… Это делается специально - главный принцип чекистской "черной пропаганды" такой: ни в коем случае не отвечать своему оппоненту по существу - нужно напасть на него и постараться втоптать в грязь. В этой чекистской науке "активных мероприятий в СМИ" есть и другие приемы, но все они без исключения такие же грязные. Если Галактионов зарабатывает такой деятельностью себе на жизнь, то пусть перебранивается на форумах сам и не путает в эти политические игры других. ОГ.





ЧАСТЬ 21




Собирался уже распрощаться с бандой Филина и закрыть эту тему, когда обнаружил новые материалы по этой наркомафии. Совершенно случайно, просматривая ссылки на свою фамилию, обнаружил что от моего имени ведется дискуссия на сайте, который принадлежит этой команде наркоторговцев из ГРУ (forum.msk.ru).
К сожалению, это случается уже не первый раз - подобными выступлениями на форумах занимается один мелкий провокатор, который работает на одного беглого олигарха (который как-то привык все вокруг себя "приватизировать"). Теперь самозванец трижды разместил на форуме банды Филина кусок из 19 части данной работы, где говорится об этой банде наркоторговцев, каждый раз при этом cопровождая его смелым вызовом от моего имени (типа: "всех не перевешаете!"). Должен Вам признаться, уважаемый читатель, что сам на такие подвиги не способен - этому мешает моя природная робость и брезгливость (чекисты никогда не отвечают в таких случаях по существу - а лишь поливают непристойной бранью)… Но это так, небольшое лирическое отступление. Благодаря этой перебранке на форуме нам удалось узнать кое-что новое о банде Филина и о том, кто ее разоблачил. Было у нас такое подозрение, что Сергей Петров здесь действовал не один - так оно и оказалось: все эти прослушки разговоров группировки Филина ему помогла организовать группа действующих офицеров ФСБ.





БАНДА ФИЛИНА СНОВА В БОЮ




Попытка разоблачить эту банду наркоторговцев кончилась для этих офицеров ФСБ плохо: этим летом один из них погиб, а двое других были уволены из органов и их жизнь тоже теперь под угрозой, поскольку их вычислили… Интересно, что о гибели офицера ФСБ Армена Саркисяна со злорадством сообщили на своем сайте сами наркоторговцы Филина: Саркисян был в командировке в Дагестане и в ночь с 26 на 27 июля 2005 года утонул в море. Этот издевательский некролог подписала вся банда Филина: "хотя с Саркисяном у нас были последние два года сложные отношения, тем не менее, мы все сочувствуем!"
На этом форуме какой-то "оперативник" высказал предположение, что эта группа офицеров ФСБ собирала информацию о банде Филина не для того, чтобы их посадить - а чтобы содрать с них побольше денег с помощью шантажа. Мы с таким утверждением не согласны. Действительно, посадить наркоторговцев из мафии внешней разведки сейчас совершенно невозможно - ни в России, ни даже на Западе (как оказалось). Но только сумасшедшие могли бы надеяться безнаказанно шантажировать МАФИЮ. Ведь банда Филина не просто мощная международная организация - это еще и составная часть одного из кланов мафии КГБ. От таких не скроешься нигде - Сергея Петрова нашли и взорвали в машине даже в Южной Африке… Сумасшедших не берут на службу в ФСБ, так что здесь что-то другое.
Наша гипотеза такая: за этими офицерами ФСБ вероятно, стояла другая мафиозная группировка, то есть конкуренты наркоторговцев Филина. Причем эта группировка не относится к кремлевской мафии - иначе этих офицеров не стали бы безнаказанно топить или увольнять. Так что здесь развернулась политическая борьба между маргинальными чекистскими группировками, которых вытеснили с кремлевских вершин. Спрашивается - что же они не поделили?! Почему не борются с Кремлем, объединившись между собой?
Получается, что для этих мафиозных группировок сейчас важнее не с Кремлем бороться, а разобраться между собой, кто из них ВОЗГЛАВИТ ОППОЗИЦИЮ. Должны признаться, что отчасти эта картина даже радует глаз: раньше все политиканы состязались, кто из них больше любит Путина - а теперь они уже бьются между собой, кто возглавит борьбу против ненавистного путинского режима! Видимо, кремлевская мафия сильно ослабела за последнее время - и теперь борьба с ней многим представляется вполне перспективным и выгодным делом. Наш восторг умеряет лишь некоторый скептицизм: не окажутся ли эти оппозиционные мафиозные группировки, когда спихнут нынешнюю правящую верхушку и сами захватят власть, НАМНОГО ХУЖЕ Путина и Ельцина вместе взятых?! Ведь все эти оппозиционные чекистские группировки уже были у власти в свое время - и польза от этого была тогда только для них самих…
В свете этой политической борьбы и нужно рассматривать увлечение наркоторговцев Филина всевозможными левыми проектами (казалось бы, совершенно "непрофильное" для них занятие!). Дело в том, что сейчас в России серьезное значение имеет только ЛЕВАЯ ОППОЗИЦИЯ - вот банда Филина и переключилась на борьбу под красным знаменем… Их стремление на прошлых парламентских выборах "приватизировать КПРФ", вложив в эту партию деньги различных олигархов - это была тогда не просто попытка заработать немного денег на торговле местами в Госдуме. Что для банды Филина несколько жалких миллионов, когда у них доход на наркотиках 300 миллионов долларов в год! Нет, это была не финансовая махинация, а политический проект с очень дальним прицелом на будущее… И они работают здесь не только для себя - а для всего мафиозного клана, к которому принадлежит эта банда.
Тут и всплывает такой вопрос: а не поторопились ли мы в 19 части этой работы записать банду Филина в "семейный клан"? У нас теперь возникли большие подозрения, что эти бывшие грушники вовсе не "семейные", а наоборот - "московские"!
Первоначально мы и хотели банду Филина отнести к "московскому" клану КГБ. У этой банды было несколько признаков "московских":
1. Они были тесно связаны с Кавказом, особенно с дудаевским режимом в Чечне и с Абхазией.
2. Они чувствуют себя как дома в Таджикистане и вообще в Средней Азии.
3. Видный деятель из банды Филина А.Суриков с 1996 года является помощником Маслюкова на всех постах, которые занимал этот бывший первый вице-премьер из правительства Примакова. Кроме того, банда Филина полностью господствует в Удмуртии - а Маслюков в советское время руководил там военными заводами (в Ижевске). А поскольку эта банда кроме наркоторговли еще занимается контрабандой оружия, то причины ее дружбы с титанами из военной промышленности совершенно понятны.
Но мы после некоторых колебаний все же записали их тогда в "семейный клан": нам показалось, что все эти признаки ничего не стоят перед таким капитальным фактом, что именно банда Филина помогла ставленнику "семьи" Путину стать президентом в 2000 году - когда организовала вторжение группировки Басаева в Дагестан в августе 1999 года. Вилла саудовского торговца оружием Хашоги под Ниццей - вот где была "колыбель" путинского режима (там можно музей устраивать!). Именно там при посредничестве А.Сурикова и других деятелей из банды Филина состоялась тайная встреча Шамиля Басаева с руководителем Администрации Президента Волошиным ровно за месяц до этого вторжения в Дагестан…
Кроме того, из прослушек разговоров наркоторговцев Филина было ясно, что их бизнес по перевозке героина с помощью военной авиации шел под покровительством таких "семейных" деятелей, как министр обороны Грачев и начальник Генштаба Квашнин. Но без санкции руководства российской армии на таком уровне этот криминальный бизнес был бы просто невозможен в таких масштабах - и эту санкцию банда Филина получила не бесплатно. Видимо, именно за это наркоторговцы Филина платили кремлевской мафии свой ежемесячный "налог" в два миллиона евро. Что же касается непосредственных начальников банды Филина в министерстве обороны, то мы их просто не знаем - эти генералы вполне могут входить и в "московский клан" КГБ. Дело в том, что "московские" до сих пор остаются в руководстве всех государственных структур, хотя и не на первых ролях. Если они до сих пор занимают некоторые генеральские посты даже в СВР - почему их не может быть в ГРУ или в министерстве обороны? Модель "Двуглавый Орел", где сейчас одна голова "семейная", а другая "питерская" не совсем точна - структура нашего государственного устройства гораздо сложнее: есть у нашего "орла" и третья, "московская" голова - только она сейчас не наверху, а болтается где-то сбоку и ее две другие головы совсем уже заклевали…
Остается разобраться с эпизодом в июле 1999 года, когда какая-то спецслужба сумела тайно сфотографировать Ш.Басаева, А.Волошина и А.Сурикова на вилле под Ниццей. Здесь нам очень помогла статья "Гнилые разборки в ИПРОГе" с левого сайта left.ru, где этот эпизод проанализировали блестяще и досконально. Авторами там числятся некие молодые аспиранты - но похоже, что им сильно помогли офицеры ФСБ из группы Саркисяна, c которыми сайт left.ru cотрудничал в деле разоблачения банды Филина. Все имеющиеся в СМИ материалы по поводу этой исторической встречи на вилле Аднана Хашоги в этой статье разобраны на профессиональном уровне. Некоторых важных фактов мы просто не знали - например, что директор Института Проблем Глобализации (ИПРОГ) Борис Кагарлицкий оказывается, тоже поучаствовал в разоблачении своего подчиненного Антона Сурикова (сотрудника ИПРОГа) в организации этой "встречи в верхах". Правда, Кагарлицкий опубликовал свою статью в "Новой газете" позднее, чем другие журналисты, в январе 2000 года - зато накануне президентских выборов, которые прошли в марте… Получается, что банда Филина была готова пойти на саморазоблачение, лишь бы хоть немного навредить Путину!
Мы не будем пересказывать всю эту статью на left.ru полностью. Вот вкратце выводы этих аналитиков относительно переговоров на даче Хашоги в июле 1999 года:
1. Эта встреча действительно была - все разоблачающие материалы cкорее всего подлинные.
2. Банда Филина специально организовала встречу своего агента Басаева с видным деятелем "семейного клана" Волошиным так, чтобы привлечь к ней внимание спецслужб всего мира и засветить Волошина по полной программе: вместо того, чтобы тихо встретиться в укромном месте - собрали целую толпу наркоторговцев и террористов в таком известном всем спецслужбам и одиозном месте, как вилла международного торговца оружием Хашоги!
Сам Басаев пробыл на вилле недолго, а Волошин приехал всего на несколько часов и тут же улетел - но два десятка наркоторговцев из банды Филина съехались туда чуть ли не за месяц до встречи и толкались там неизвестно зачем… Сам гостеприимный хозяин миллиардер Аднан Хашоги, кстати, там так и не появился - прекрасно обошлись без него.
Естественно, все это происходящее на вилле столпотворение фиксировали агенты спецслужб Франции и Израиля (израильтяне особенно интересуются связями Хашоги, по понятным причинам) - так и появились вскоре в СМИ эти разоблачающие кадры…
Аналитики из left.ru делают отсюда закономерный вывод: все эти переговоры были с двойным дном - это была ловушка для Волошина и для всего "семейного клана", в которую они попались.
3. Левые аналитики развивают эту тему "ловушка" и дальше: А с чего все решили, что Волошин приехал договариваться с Басаевым именно о вторжении в Дагестан? У них могли быть и другие важные темы для переговоров. Например, вопросы развития наркоторговли: как раз в июне 1999 года наши миротворцы захватили военный аэродром в Косово (Приштина) - появились новые уникальные возможности по доставке героина из Афганистана прямо в Европу с помощью военной авиации.
Вот с этим выводом мы не согласны. Вопрос по использованию военного аэродрома в Приштине для наркоторговли был тогда действительно, очень важным для всех группировок чекистской мафии. Но дело в том, что новый наркотрафик шел в Европу через подмосковные аэродромы, минуя Чечню - так что переговоры с Басаевым здесь вовсе не требовались. Зато вторжение чеченского отряда в Дагестан в начале августа 1999 года возглавил именно Басаев - и чтобы уговорить его на такие подвиги, как раз и нужны были переговоры на вилле Хашоги…
По второму пункту у нас тоже имеются существенные коррективы. Действительно, "семейный клан" недооценил тогда все коварство банды Филина и позволил им засветить Александра Волошина на весьма грязном деле. Банда Филина не рискнула тогда сама тайно сфотографировать Волошина вместе с Басаевым (за это кремлевская мафия поотрывала бы им головы) - и даже просто настучать в контрразведку Франции об этой встрече они бы побоялись (наверняка у "семейного клана" везде имеются свои люди). А вот так, "по неосторожности" привлечь внимание к встрече - тут нет никакого риска и можно не опасаться "предъявы".
Отсюда следует простой вывод: банда Филина не принадлежит к "семейному клану" КГБ, если устраивает ему исподтишка такие "подлянки" - значит, они из "московского клана".
А другой вывод будет такой: "семейные" тогда здорово вляпались с этой встречей на вилле Хашоги - но серьезных последствий этот прокол для них не имел: некоторые газеты немного пошумели по этому поводу и все - на результатах президентских выборов 2000 года это никак не отразилось… Зато "московские" c этим походом Басаева на Дагестан просто сами себе вырыли могилу - своими руками привели к власти ставленника "семьи" В.В.Путина и не дали победить на президентских выборах своему кандидату (Лужкову или Примакову). Так что это "московский клан" попался в собственную ловушку…
Как "семейным" удалось уговорить "московский клан" организовать вылазку Басаева в Дагестан? Трудно сказать, чем конкретно они могли их прельстить - вряд ли тут сыграли на непомерной жадности "московских" и просто проплатили в твердой валюте этот освободительный поход Басаева (это было бы уже полным идиотизмом со стороны "московского клана"!). У кремлевской мафии была в руках вся власть - и масса возможностей расплатиться иным способом. Например, тот же военный аэродром в Приштине - банда Филина удавилась бы, лишь бы им в Кремле разрешили возить через него героин в Европу! Вот в этом контексте такую тему переговоров между Басаевым и Волошиным мы вполне можем себе представить (скорее всего, так оно и было). Как "cемейные" мотивировали, зачем им тогда понадобилась вылазка чеченского отряда в Дагестан - лучше об этом даже не думать, все равно нам этого не понять: чекисты умеют лгать таким изощренным образом, что их никто в этом искусстве не превзойдет. А если одни чекисты сумели обмануть других, значит это была какая-то совсем уж уму непостижимая ложь… Если бы "московские" только смогли бы тогда догадаться, что тогда на самом деле задумал "семейный клан" - они бы ни за что не согласились участвовать в этой авантюре. Уж как-нибудь банда Филина обошлась бы без военного аэродрома в Приштине - они возили как-то героин в Европу несколько лет без всяких аэродромов до 1999 года, возят его без особых проблем и теперь, когда наши миротворцы ушли из Косова…
Но оплошность "московских" можно понять - они просто никак не ожидали, каким будет следующий шаг кремлевской мафии. Как повод для второй чеченской войны вылазка Басаева годилась плохо - народ России не понял бы, почему из-за выходки каких-то чеченских провокаторов, которые захватили ненадолго пару пограничных аулов, нужно опять нападать на Чечню и устраивать там бойню. Сразу бы всплыла история о том, как президент Ельцин перед самой вылазкой Басаева распорядился убрать с границы между Чечней и Дагестаном наши пограничные войска ("Какие пограничники! Чечня - это российская территория. Пусть местная милиция охраняет границу!") - и вся эта грязная провокация была бы как на ладони. Но "семейный клан" КГБ совершил сразу после этого такую чудовищную провокацию, что у российского народа просто "крыша поехала" и надолго пропала всякая способность к размышлению: в сентябре 1999 года чекисты из кремлевской мафии имитировали "чеченский терроризм" и развернули массовый террор против собственного народа - начали взрывать жилые дома… Дескать, чеченские ваххабиты обиделись, что их прогнали из Дагестана!
Дальше все просто: население России в шоке и ужасе - премьер-министр Путин объявляет войну Чечне и поднимает своей рейтинг до сумасшедшей отметки…
А "московский клан" мог теперь наносить Кремлю только мелкие булавочные уколы (типа разоблачения сговора Басаева и Волошина) - остановить триумфальное шествие Путина к президентскому креслу они уже не могли. Что там какая-то тайная встреча двух негодяев - тут не помог даже провал кремлевской мафии в Рязани, когда произошло просто какое-то чудо и население одного дома случайно спаслось от смерти, причем провокаторы из ФСБ были при этом пойманы за руку - и у "московских" тогда еще оставался в руках канал НТВ, чтобы все это рассказать!…
Пока на этом расследование многогранной и титанической деятельности банды Филина закончим. Вообще, о "московском клане" КГБ мы уже рассказали достаточно много - теперь надо для равновесия поговорить и о других мафиозных чекистских группировках. Например о группировке Березовского, которая по каким-то причинам откололась от "семейного клана" в 2000 году (хотя можно догадаться о причине этой ссоры - она старая как мир: не поделили пирог).





КЛАН БЕРЕЗОВСКОГО




О Борисе Абрамовиче БЕРЕЗОВСКОМ существует громадная литература и мы ее дублировать не собираемся - поговорим только о том, чего там нет. То есть о "чекистских корнях" в карьере Березовского.
Начнем с того, что Березовский в точности такой же "олигарх", как и все остальные, кто носит это высокое звание в России: это номинальная фигура, за которой скрывается чекистская мафиозная группировка из бывших сотрудников внешней разведки. Эти деятели предпочитают оставаться в тени и в основном числятся какими-нибудь "советниками" или "охранниками" возле своего олигарха. Видимо, Борис Абрамович не является такой совсем уж чисто бутафорской фигурой, как некоторые другие "олигархи" - он скорее всего, имеет некоторые права, как высокооплачиваемый менеджер и как бы "пресс-секретарь" своей мафиозной группировки.
Разумеется, нам ничего неизвестно о том, кто реально руководит в этой фирме под названием "Борис Березовский". Были только какие-то неясные слухи в СМИ, что у Березовского есть некая группа аналитиков - около 20 бывших офицеров внешней разведки…
На некоторых патриотических сайтах можно встретить утверждение, будто Березовский бывший сотрудник ВНИИ Системных Исследований (ВНИИСИ). Это скорее всего, неверно - но такой слух возник не на пустом месте: Борис Абрамович долгое время проработал в Институте Проблем Управления (1969 - 1987 гг.), который был тесно связан с чекистским институтом ВНИИСИ. Дело в том, что Институт Проблем Управления занимался вопросами сбора и обработки информации с помощью ЭВМ - а все такие проблемы тогда курировали чекисты. Первоначально это было также одним из главных направлений работы и во ВНИИСИ, но потом кибернетики отделились в самостоятельный институт и там остались только экономисты. Кроме того, в официальной биографии Березовского имеется какой-то загадочный разрыв в два года (1987-1989 гг.), когда он неизвестно где был и чем занимался… В 1989 году Березовский бросил науку и активно занялся бизнесом на Волжском Автомобильном Заводе. Березовский к тому времени был уже доктором математических наук, на ВАЗе он долгое время внедрял электронные системы управления - так и познакомился с генеральным директором завода Каданниковым. О Каданникове и его связях с внешней разведкой мы уже говорили - мы можем к этому только добавить, что еще в советское время чекистами была отработана схема финансирования нужных для КГБ фирм с помощью продукции ВАЗа: им продавались автомашины по чисто символической цене, а они сами их перепродавали уже по нормальным рыночным ценам… Вот в точности таким же бизнесом по экспорту автомобилей Березовский занялся с Каданниковым в организованной ими частной фирме "ЛогоВАЗ"- только теперь эти деятели всю вырученную валюту складывали в свой карман (точнее сказать, в общак чекистской мафии): больше никто содержать компартии и прочие прогрессивные силы за границей не собирался… Березовский такой бизнес изящно называет "приватизация прибыли".
Все остальные похождения Березовского уже сто раз пережевывались в СМИ и мы их трогать не будем - остановимся только на одном важном вопросе, вокруг которого наросли уже целые горы лжи: "Березовский и чеченская мафия".
Связи Бориса Березовского (мы везде для краткости будем пропускать фразу: "и лиц, которые стоят за его спиной") с чеченскими бандитами появились, когда его ЛогоВАЗ стал торговать автомашинами в Москве. Поскольку авторынок у Южного Порта в конце 80-х годов "крышевал" чеченский авторитет Магомед Исмаилов, то именно его группировка составила костяк Службы Безопасности в фирме Березовского (М.Исмаилов стал начальником СБ и одним из руководителей ЛогоВАЗа).
Как известно, наши олигархи по разному решали вопрос о том, из кого составлять свою охрану: подавляющее большинство выбирали или чекистов, или ментов. Березовский решил, что чеченские горцы будут надежнее - они не продадут за копейку… Только напрасно П.Хлебников решил, что охрана Березовского принадлежала к "чеченской мафии", которая поддерживала дудаевский режим в Чечне. Все было наоборот: начальник СБ ЛогоВАЗа Исмаилов был тогда тесно связан с главным чеченским авторитетом в Москве Николаем Сулеймановым и "решал вопросы" с его помощью. А Сулейманов принял участие в гражданской войне в Чечне летом 1994 года против президента Дудаева (эту "оппозицию" возглавил другой уголовник - Лабазанов). Сулейманов был ранен в боях с дудаевским ополчением и попал в плен (его выкупили родственники). Когда Сулейманов вернулся в Москву, там вовсю шла бандитская война - он был убит 22 декабря 1994 года…
Правда, был другой чеченский бандит (это слово здесь применяется не как ругательство, а в чисто уголовном смысле) - Хожа Нухаев, которого тоже связывают с Борисом Березовским. Нухаев был видным деятелем дудаевского режима: по заданию президента Дудаева он организовал и возглавил внешнюю разведку Чечни. Позднее Нухаев был вице-премьером в правительстве Яндарбиева (1996 - 1997 гг.). Деловые связи Нухаева с Березовским вполне несомненны: Нухаев владел крупным пакетом акций Петербуржского филиала АО ЛогоВАЗ (вместе со своим соратником М.Атлангериевым). Вот только этот бизнес Нухаева имел место скорее всего до его ареста в феврале 1990 года (по уголовному делу, за бандитизм). Нухаев сидел до ноября 1991 года - потом его зачем-то отправили по этапу в Грозный, где президент Дудаев освободил Нухаева из-под стражи и взял к себе в правительство. С тех пор Нухаев активно работал на независимую Чечню - и вряд ли у него уже было время, чтобы еще и на Березовского работать! Хлебников сам писал, что контакты у Нухаева с Березовским были только "на раннем этапе карьеры". То есть в тот период, когда вся чекистская мафия была единой! Тогда и Нухаев вместе с Сулеймановым возглавлял единую чеченскую ОПГ, которая держала в своих руках всю Москву… А летом 1994 году эти деятели уже стреляли друг в друга. Разошлись пути и у Березовского с Нухаевым: Березовский попал в "семейный клан" КГБ (как и весь чекистский проект ВНИИСИ) - а Нухаев стал работать на "московский клан", в руках у которого была "независимая Чечня". По данным из некоторых источников, куратором у Нухаева был офицер из Службы Внешней Разведки Петр Суслов, о котором мы уже говорили в разделе "азиатская мафия внешней разведки". Суслов был связан с начальником УРПО ФСБ генералом Хохольковым - это управление было секретной организацией по "мокрым делам", когда директором ФСБ был Николай Ковалев из московского клана чекистской мафии. Именно это подразделение ФСБ получило приказ о ликвидации Бориса Березовского! Сейчас Нухаев вместе с Сусловым входит в руководство общественного движения "Евразия".
Вывод отсюда самый простой: в 90-е годы у Березовского на самом деле были хорошие отношения только с теми чеченцами, которые воевали с Дудаевым на стороне Кремля.
Некоторые журналисты усматривают связь Березовского с независимой Чечней в том, что когда после первой чеченской войны Борис Абрамович стал заместителем Секретаря Совета Безопасности, то он часто привозил в Чечню деньги для выкупа захваченных заложников. Но эти миллионы Березовского только помогли Кремлю развить этот бандитский бизнес в Чечне до такой степени, что туда больше не рисковал приехать ни один журналист и ни один правозащитник! Президент Масхадов безуспешно пытался бороться с этим бандитизмом в Чечне - и он разоблачал эту щедрую раздачу миллионов долларов за похищенных людей, как сознательную провокацию Кремля…
Сейчас у Березовского отношения с кремлевской мафией сильно испортились - соответственно, резко изменилась и его позиция по отношению к чеченскому Сопротивлению. Но это уже другая история…
Не только Борис Березовский был тесно связан с чекистским проектом ВНИИСИ - МИПСА, о котором мы уже подробно говорили (в этих институтах еще до перестройки чекисты из внешней разведки тайно сформировали команду "молодых экономистов" Гайдара-Чубайса). Такие же и даже более тесные связи с этим проектом КГБ имеются и у некоторых его ближайших соратников.
ДУБОВ Юлий Анатольевич. В 1972 году окончил МЭИ по специальности "автоматика", доктор технических наук. В Институте Проблем Управления работал с 1972 по 1977 год (там он познакомился с Березовским). В 1977 году Дубов перешел во ВНИИСИ, где проработал 15 лет. В 1992 году Березовский взял его в свою фирму ЛогоВАЗ. С 1994 года Дубов занимал там пост заместителя генерального директора. Сейчас он бизнесом больше не занимается, пишет книги (автор популярных романов из жизни олигархов).
ШЕЙНИН Роман Львович. Биография этого деятеля еще круче по части связей с КГБ. Начнем с того, что его отец Шейнин Лев Романович - знаменитый в советское время писатель, автор книг об уголовном розыске. Но Лев Шейнин служил не только в милиции - в 30-е годы он был уже следователем НКВД и боролся с врагами народа. Более того - он попал в чекистскую команду, которая по приказу Сталина готовила знаменитые показательные процессы над главными врагами народа (Зиновьев, Каменев, Бухарин и т.д.). Подготовка этих инсценировок была самым ответственным и самым секретным поручением для НКВД. Тех чекистов, которые руководили этим проектом, то есть наркома Ежова и его соратников, товарищ Сталин за проявленное усердие наградил пулей в затылок… Но Лев Шейнин тогда уцелел, как и другие мелкие чины, которые участвовали в этой операции. Шейнин успешно делал свою карьеру в органах, начал писать книги. В 1950 году он даже получил сталинскую премию по литературе! Но тут началась борьба с космополитизмом - и почти всех евреев-чекистов арестовали. Лев Шейнин провел тогда пару лет в тюрьме, пока не умер Сталин… Но все кончилось благополучно - Шейнина полностью реабилитировали, опять cтали печатать громадными тиражами его "Записки следователя". Других детективов в то время не было, так что народ эту книгу расхватывал (она и сейчас популярна среди старшего поколения). Умер Лев Шейнин в 1967 году.
Какое все это имеет отношение к биографии его сына? Cамое прямое - дело в том, что профессия чекиста в советское время постепенно стала почти что наследственной. Особенно это касалось сынков чекистских генералов - те очень охотно "шли дорогой отцов", используя их связи в органах. Более того: они сразу попадали в самое элитное и престижное подразделение КГБ - во внешнюю разведку ПГУ. Есть все основания предполагать, что это случилось и с соратником Березовского Романом Шейниным - в таком случае его реальный статус в команде Березовского гораздо выше, чем у самого Бориса Абрамовича. А крайне скудная официальная биография Романа Шейнина только подтверждает нашу версию - так засекречены до сих пор только бывшие сотрудники внешней разведки… Из биографии Романа Шейнина в советское время известно только, что он родился в 1945 году, окончил МЭИ и был доктором экономических наук. Кроме того известно, что он был сотрудником ВНИИСИ и был откомандирован от этого института в Международный Институт Проблем Системного Анализа (МИПСА) в Австрию. Причем Шейнин там не просто стажировался несколько месяцев, как подавляющее большинство деятелей из команды Гайдара-Чубайса - он работал там несколько лет по контракту (когда это было, точно неизвестно). Похоже на то, что Роман Шейнин был одним из кураторов внешней разведки, которые приглядывали в Лаксенбурге (это городок под Веной, где располагается МИПСА), за стажировавшимися там "молодыми экономистами", которых чекисты вдали от парткомов готовили проводить будущую экономическую реформу в СССР… В январе 1992 года Шейнин стал директором АО ЛогоВАЗ и с тех пор он занимает руководящие посты в структурах Березовского. Роман Шейнин никогда не светился в СМИ и не давал никаких интервью - зато он "контролировал финансовые потоки" в империи Березовского. В частности, Шейнин с 1996 года был гендиректором швейцарской фирмы ФОК, через которую команда Березовского прокручивала всю выручку государственной компании Аэрофлот ("приватизировали прибыль"!). Когда Березовский поссорился с кремлевской мафией, против Шейнина было возбуждено уголовное дело (15 ноября 2000 года) - его обвинили в краже 250 миллионов долларов. Но Шейнин довольно легко отделался - в тюрьме ему сидеть практически не довелось: суд состоялся в марте 2004 года - Шейнин получил тогда 1.5 года и был тут же освобожден по амнистии (55 лет Победы). Такой нетипичный гуманизм суда тоже подтверждает нашу гипотезу о том, что Роман Шейнин был кадровым чекистом: бывших офицеров разведки в демократической России никогда не сажают - видимо, существует какое-то негласное соглашение на этот счет между чекистскими мафиями.
ГЛУШКОВ Николай Алексеевич. Родился в городе Майкопе Краснодарского края - то есть на Северном Кавказе. Глушков окончил Университет Дружбы Народов имени борца с империализмом Патриса Лумумбы. Тут ничего долго объяснять не нужно - кому из советских студентов органы могли бы доверить постоянные контакты с иностранцами из развивающихся стран… Мало того, Глушков потом еще окончил также Академию внешней торговли и работал во внешнеторговом объединении "Продинторг" (1986 - 1988 гг.) - значит, переключился на контакты с внешней разведкой. Потом Глушков перешел работать во ВНИИ Прикладных Автоматических Систем (1988 - 1989 гг.), откуда уже была прямая дорога в структуры Березовского - Глушков занял пост заместителя гендиректора ЛогоВАЗ. Когда клан Березовского откололся от кремлевской мафии, Николай Глушков пострадал тогда больше всех остальных членов этой группировки - ему пришлось просидеть в тюрьме несколько лет, прежде чем его удалось выкупить за акции канала ТВ-6…
Связи с внешней разведкой просматриваются даже у Сергея ДОРЕНКО, знаменитого тележурналиста из команды Березовского. Доренко тоже окончил в 1982 году Университет Дружбы Народов - но он учился там на филологическом факультете. После чего до 1985 года Доренко служил "военным переводчиком" (Ангола? Афганистан?… хорошо бы узнать, какой он язык изучал) - это уже прямое указание на внешнюю разведку (КГБ или ГРУ). В 1985 года он перешел работать на телевидение… Даже Сергей Доренко не избежал судебного преследования: бизнесом он не занимался, зато любил кататься на мотоцикле - так какой-то провокатор бросился ему под колеса. Тут же завели уголовное дело за "умышленный наезд"! Какой-то мелкий садизм - конечно, его не посадили, зато помотали нервы…
Мы здесь перечислили известные нам связи с КГБ только тех деятелей, которые остались в команде Березовского после его ссоры с Кремлем. Картина складывается достаточно ясная и можно эту тему закрыть. Но прежде приведем еще один интересный эпизод из жизни Бориса Березовского в изгнании.
В Интернете есть интервью Березовского, которое он дал журналисту итальянской газеты Repubblica - оно было опубликовано 11 июля 2001 года. Эта беседа состоялась по инициативе самого Березовского. Разговор был довольно длинным, но самое интересное Борис Абрамович сказал в самом конце и очень кратко: "К концу года в России будет новый президент. И это будет не Путин… Я убежден что Путин быстро движется навстречу своему концу. ОСЕНЬЮ КОЕ-ЧТО ПРОИЗОЙДЕТ." (Заметьте, что не было сказано, что это произойдет именно в России!)
Осенью 2001 года в мире произошло только одно значительное событие: теракт 11 сентября 2001 года в США. А в России ровным счетом ничего примечательного тогда не происходило…Даже заклятые враги Березовского не отрицают наличие у него большого ума и политического чутья. Борис Абрамович не стал бы делать такие заявления на пустом месте: значит, у него были какие-то основания предполагать, что президент Путин сделает какой-то рискованный шаг, на котором он сломает себе шею…
То есть получается, что уже за два месяца до теракта 11 сентября 2001 года Березовский что-то знал о нем. В этом еще ничего особенно удивительного нет: летом 2001 года довольно многие деятели знали, что вскоре аль-Кайда нанесет страшный удар по Америке. Например, кое-что удалось узнать разведке Израиля (она даже сообщила американским спецслужбам, но те просто не поверили израильтянам). А президент Ирака Садам Хусейн уже в конце августа 2001 года забился в свой бункер и не вылезал из него, пока все не кончилось - он боялся, что тут же получит от американцев ракету или бомбу за свои связи с аль-Кайдой…
Здесь интереснее другое: выходит, что Березовский не просто знал о предстоящем теракте - он знал также, что за ним стоит ПУТИНСКИЙ РЕЖИМ, то есть кремлевская чекистская мафия!
Вот только Борис Абрамович ошибся в одном: администрация США тогда сделала вид, что верит в сказки про неуловимого Бен Ладена. Березовский недооценил способность правящих кругов Запада терпеливо переносить от нашей кремлевской мафии даже такие удары, как 11 сентября 2001 года. А путинский режим осенью 2001 год только окреп и усилился еще больше…
Теперь мы перейдем к другим персонажам из "семейного клана". Пока что у нас получается сильный перекос по части разного криминала в пользу "московских" бандитов - могут подумать, что "семейный клан" вообще не занимается криминальным бизнесом! Чтобы немного развеять такое впечатление, мы приведем здесь краткие сведения о двух авторитетных бизнесменах - о Гайдамаке и Леваеве. Один из этих друзей больше занимался контрабандой оружия, другой специализировался в основном на контрабанде алмазов.





АРКАДИЙ ГАЙДАМАК




Аркадий ГАЙДАМАК всегда работал на кремлевскую мафию, поскольку нелегально продавал в Африке оружие со складов "Росвооружения" (через цепочку подставных фирм). Этот деятель еще интересен тем, что он был связан с разведками трех стран: России, Франции и Израиля. Причем он был не мелким каким-то агентом, а имел открытые контакты на уровне руководителей этих разведок.
Гайдамак родился в Москве, но вырос на Украине. В 1972 году, когда ему было 19 лет, он уехал в Израиль - но пробыл там очень недолго и перебрался во Францию. Там Гайдамак занялся переводческим бизнесом: организовал свою фирму в Париже, где нанятые им переводчики переводили техническую документацию и обслуживали иностранные делегации. В 1982 году эта мелкая фирма вдруг резко расширила свою деятельность, а сам Гайдамак сильно разбогател и начал жить в роскошном особняке. Видимо, это как-то связано с тем, что Гайдамак тогда переключился на обслуживание советских торговых делегаций. В этом же году французская контрразведка начала подозревать, что Аркадий Гайдамак работает на КГБ - его вызывали "на беседу" в органы, но все обошлось (возможно, он уже тогда был завербован и стал двойным агентом)…
Когда у нас началась перестройка, Гайдамак бросил свой переводческий бизнес и занялся торговлей с Советским Союзом.
Но настоящий бизнес у Гайдамака начался в 1992 году, когда он вместе с другим французским авантюристом (П.Фальконе) начал продавать оружие в Анголу (сначала продали туда 7 российских вертолетов в обмен на нефть).
Здесь надо немного рассказать об ангольских делах и почему наше правительство не могло само продать эти вертолеты правительству Анголы. В этой стране с незапамятных времен шла партизанская война (сначала это была война с португальскими колонизаторами, потом ангольцы начали разбираться между собой). Советский Союз вместе с кубинскими "добровольцами" поддерживал "прогрессивные силы" во главе со своей марионеткой душ Сантушем из партии МПЛА. А империалисты поддержали партизан из движения УНИТА во главе с реакционным деятелем Савимби… После распада Советского Союза мировое сообщество решило, что пора эту бесконечную войну заканчивать. В сентябре 1992 года в Анголе состоялись под международным наблюдением свободные выборы, на которых УНИТА проиграла, а победила партия МПЛА. Но Савимби заявил, что результаты были сфальсифицированы - и продолжил гражданскую войну. Совет Безопасности ООН тогда принял резолюцию о полном запрете поставок оружия в Анголу - всем воюющим сторонам. Вот для чего тут понадобился Гайдамак: во все такие регионы, которые попали под запрет ООН, поставки оружия проводятся тайком, c помощью мафии.
Кроме того, в эту игру также вмешалось правительство Франции. Точнее сказать, та его половина, которая состояла из социалистов - французское правительство было тогда коалиционным. Сложилась парадоксальная ситуация: социалисты президент Миттеран и министр внутренних дел решили тайком поддержать в Анголе МПЛА, то есть законное правительство - а правые, премьер-министр и министр обороны, продолжали поддерживать своего старого союзника Савимби и партизан УНИТА… Дело в том, что президент Анголы душ Сантуш в марте 1993 года послал личное письмо президенту Миттерану, в котором просил его о помощи. И Миттеран решил, что надо помогать именно этой бывшей советской марионетке! Тут не обошлось без некоторых мелких взяток, но главная причина такого решения президента Миттерана все же в другом: этого требовали национальные интересы Франции - нужно было обеспечить доступ к ангольской нефти. В Анголе имеются богатые месторождения, нефти там добывают на три миллиарда долларов в год. В случае победы Савимби вся эта нефть досталась бы не Франции, а главному и самому мощному союзнику партизан УНИТА - то есть США. Правые во французском правительстве были готовы идти на такие жертвы ради "атлантической солидарности стран Запада" - а социалистам важнее были контракты на добычу ангольской нефти…
Так началась эта афера с тайной продажей российского оружия правительству Анголы через французскую фирму Гайдамака. Контакты с Аркадием Гайдамаком поддерживал тогда сын президента Миттерана, который официально занимал пост советника по африканским делам при президенте. Денег у афганцев не было, они расплачивались за оружие нефтью и алмазами (их тогда добывалось в Анголе на полмиллиарда долларов). Только в 1993 - 1994 годах фирма Гайдамака завезла в Анголу оружия на 630 миллионов долларов, а ведь гражданская война там шла еще очень долго (она закончилась только в 2002 году, когда был убит Савимби)…
Другая ангольская афера Гайдамака - это его активное участие в погашении долга Анголы правительству России. В Интернете вся эта история очень подробно расписана, мы приведем здесь только главные итоги этой совместной махинации Гайдамака и правительств Анголы и России: всего старого советского долга было на 5.5 миллиарда долларов, из них ангольцы заплатили нефтью 1.5 миллиарда долларов - но реально в казну России попало только 160 миллионов долларов, а все остальное было разворовано кремлевской мафией (за ангольский долг конкретно в правительстве отвечал сначала А.Вавилов, потом М.Касьянов). Кое-что досталось и президенту Анголы душ Сантушу (он сейчас входит в число 50 богатейших людей мира).
И все у Гайдамака шло хорошо, пока во Франции не сменилось правительство. Правые получили тогда всю власть в свои руки - началось разоблачение правительственных афер социалистов. В декабре 2000 года были арестованы сын президента Миттерана и другие сообщники Гайдамака. Был выписан ордер на арест и самого Гайдамака - но он успел заблаговременно перебраться в Израиль… Сын Миттерана тогда отделался легким испугом - он получил только 2.5 года условно за уклонение от налогов. Первоначально его обвиняли в том, что он получил от Гайдамака взятку в 1.8 миллиона долларов - но суд принял объяснения молодого Миттерана, что это была "плата за консультации"… А президент Анголы в ответ на обвинения в коррупции заявил, что у них в Анголе ничего подобного нет: "У нас даже слова такого в языке нет, как коррупция!" Хотя Ангола продает нефти на три миллиарда долларов в год, но один миллиард из них каждый год неизвестно куда исчезает…
Теперь о дружбе Аркадия Гайдамака со спецслужбами: пока во Франции не разразился весь этот скандал, Гайдамак был в этой стране чуть ли не официальным представителем наших СВР и ФСБ. Все деликатные проблемы, какие возникали у французских спецслужб по отношению к нашим, всегда решались через Гайдамака. Известны как минимум два случая, когда Гайдамак использовал свои связи с руководителями наших спецслужб, чтобы помочь французскому правительству:
1. В 1995 году он помог спасти двух французских летчиков, попавших в плен к сербам в Боснии - за что получил высшую награду Франции, орден "За заслуги".
2. В1997 году помог вызволить 4-х офицеров французской разведки, которые нелегально проникли на территорию Чечни под видом гуманитарной миссии и были там захвачены чеченскими бандитами для выкупа.
Аркадий Гайдамак продолжил свою деятельность посредника между спецслужбами по деликатным вопросам и в Израиле. Еще в 1998 году Гайдамак позаботился о получении израильского гражданства и вскоре организовал в этой стране совместную фирму вместе с бывшим руководителем Моссад Ятомом. Сотрудничество с Моссад Гайдамак успешно развивал до самого последнего времени. Дело в том, что после изгнания из Франции он начал заниматься весьма специфическим бизнесом в Казахстане - купил там несколько крупных предприятий урановой промышленности. Гайдамак гордится тем, что в Казахстане на него работает 40 тысяч человек… Аналитики считают, что таким образом правительство Израиля получило возможность через Гайдамака тайно получать сырье для своей атомной программы - чтобы пополнить свой ядерный арсенал.
Хотим в связи с этим подчеркнуть нашу точку зрения на всю эту кипучую деятельность Гайдамака: он всегда был и остается прежде всего агентом нашего КГБ - и все контакты со спецслужбами Франции и Израиля Гайдамак осуществлял только с санкции чекистской мафии (в которую превратился КГБ). Так что если Израиль действительно получал через Гайдамака ядерные материалы, то это означает, что кремлевская мафия КГБ решила немного заработать на этой операции.
Никто из аналитиков не сомневается в связях Гайдамака с нашими чекистами - он и сам очень любит подчеркнуть свои большие связи в органах. Но один раз нам попалась в Интернете статья, где было такое возражение против этого: Аркадий Гайдамак не может быть агентом спецслужб России - иначе как объяснить тот факт, что в декабре 1999 года он использовал свои связи с правительством Анголы, чтобы вытеснить нашу государственную компанию АЛРОСА из алмазодобывающей промышленности этой страны! Тогда ангольцы разорвали прежнее соглашение с АЛРОСА и предоставили эксклюзивные права на всю добычу алмазов Гайдамаку и его приятелю Леваеву. Но здесь имеется очень простое объяснение: Гайдамак всегда работал на Кремль, то есть на "семейный клан" мафии. А компания АЛРОСА находилась тогда в руках правительства Якутии, у которого отношения с Кремлем в то время сильно осложнились (видимо, якутская верхушка принадлежала к "московской мафии"). Но стоило "питерским чекистам" захватить руководство в компании АЛРОСА себе и вытеснить оттуда якутов - и при самом активном содействии Гайдамака правительство Анголы в марте 2005 года опять возобновило договор с АЛРОСой и предоставило все алмазы страны в полное распоряжение этой компании…
Вот краткая биография нового президента АЛРОСы:
НИЧИПОРУК Александр Олегович. Окончил международный факультет МФИ в 1980 году, затем аспирантуру ИМЭМО в 1983 году и до 1991 года трудился в этом же институте. ИМЭМО имел тогда прочную репутацию чекистского заведения, где чуть ли не половина сотрудников была офицерами внешней разведки, которые использовали этот институт международной экономики для прикрытия. В 1991 - 1994 годах Ничипорук работал представителем ИМЭМО в ФРГ - то есть он попал в зону ответственности 4 Отдела ПГУ, в котором служил до 1990 года во внешней разведке подполковник В.В.Путин. В 1994 году Ничипорук занялся бизнесом: стал председателем правления Банка Развития Предпринимательства. В ноябре 2003 года Ничипорука назначили первым вице-президентом - а 16 декабря 2004 года он стал президентом ЗАО АЛРОСА.
Раньше мы таких деятелей относили к "европейской мафии внешней разведки". Сейчас у нас классификация немного изменилась: применяется более традиционное название "питерская группировка семейного клана КГБ". Но суть дела от этого не меняется…
Еще несколько слов относительно участия Гайдамака в контрабанде оружия: Ангола была его главным, но отнюдь не единственным клиентом. В Африке постоянно идет резня, в нескольких местах одновременно - и множество африканских стран находятся под запретом ООН на поставки оружия. Но недостатка в оружии нет нигде (если есть, чем заплатить!) - все группировки нашей чекистской мафии участвуют в этом бизнесе и снабжают оружием абсолютно все воюющие стороны (и не только в Африке). Не остался в стороне от этих дел и Аркадий Гайдамак - есть даже сведения, что он снабжал через суданских посредников знаменитую аль-Кайду!
Последние сведения о Гайдамаке в Интернете были такие: с властями Израиля он почему-то поссорился и в этой стране его тоже начали "прессовать" - в марте 2005 года пытались арестовать банковские счета в одном израильском банке, где хранятся деньги многих представителей нашей мафии. Но Гайдамак оказался расторопнее других олигархов и успел в последний момент перевести оттуда свои 120 миллионов долларов в другую страну (общий размер состояния Гайдамака сейчас оценивается в 800 миллионов долларов)… Гайдамак, конечно, большой патриот Израиля (как и все такие агенты КГБ) - но интересы чекистской мафии у него все же на первом месте. На этой почве и возникают иногда конфликты со своей исторической Родиной у таких стукачей.
Перейдем теперь к партнеру Гайдамака по бизнесу Льву Леваеву.





ЛЕВ ЛЕВАЕВ




Лев ЛЕВАЕВ родом из Средней Азии - он вырос в еврейской семье в Ташкенте. В 1971 году Леваев вместе с семьей перебрался в Израиль. Ему тогда было всего 15 лет - Леваев переехал за границу в самом юном возрасте среди таких чекистских бизнесменов. Вообще, в таком возрасте становятся стукачами КГБ очень редко - и дело тут вовсе не в том, что вербовка детей запрещена (чекисты тогда плевали на все запреты). Просто дети редко имеют знакомства в той среде, которой интересуются спецслужбы - а следить за собственными родителями захочет далеко не каждый… Но всегда найдутся вундеркинды школьного возраста, которые способны помочь органам - Леваев и был таким редким самородком! Уже в 12 лет он сумел заняться частным предпринимательством - спекуляцией дефицитными товарами на ташкентском рынке. Причем с самого начала этот бизнес был поставлен на широкую ногу - масштабы у Леваева были совсем не детские! Достаточно сказать, что свой стартовый капитал в 1000 рублей Леваев сумел заработать с помощью хитроумного приема всего за один день (это был тогда средний заработок служащего чуть ли не за год!)… Есть сведения, что только отъезд в Израиль спас тогда этого незаурядного юношу от тюрьмы. Леваева тогда не посадили не только из-за его малолетства - видимо, его способности в бизнесе были замечены чекистами, которые к этому времени начали развертывать свои коммерческие структуры за границей (напомним, что Средняя Азия была "колыбелью" чекистской мафии).
В Израиле Леваев начал свою карьеру с самых низов, гранильщиком в алмазной мастерской. Но потом у нас началась перестройка - и к концу 80-х годов Леваев вдруг невероятно разбогател. Леваев охватил тогда своим бизнесом всю Африку - в основном он торговал алмазами, но также и другими товарами: оружием, нефтью, золотом…
Для аналитиков давно уже не секрет, на чем Леваев сумел так высоко подняться: он помогал правящей верхушке сначала Советского Союза, потом демократической России организовать тайную распродажу всех огромных запасов алмазов из Гохрана - всего, что там накопилось за годы советской власти. Эта торговля была тайной, поскольку проводилась незаконно: было правительственное соглашение с компанией Де Бирс, по которому наши алмазы продавались только через эту международную монополию (чтобы удержать высокую цену алмазов). Но главная причина, для чего кремлевской мафии тут понадобился Лев Леваев, была в том, что чекистам нужно было разворовать вырученные за продажу национального достояния деньги - а потом "отмыть" их и пустить в оборот. Вот так Леваев и стал миллиардером - понятное дело, что он только держит общак чекистской мафии. Учитывая, что подобный бизнес был возможен только при участии кремлевской верхушки - получается, что Леваев работает на "семейный клан" мафии.
Годовой оборот империи Леваева оценивают в 3 миллиарда долларов, из них один миллиард приходится на торговлю алмазами. Леваеву принадлежит огромная собственность во многих странах мира (мы не будем перечислять)…
Занимается бизнесом Леваев и в России: строит санаторий в Кисловодске, огромный торговый центр в Москве (проект стоимостью 300 миллионов долларов) и т.д. Но больше Леваев знаменит в российских СМИ не этим своим бизнесом, а своим активным участием в организации Федерации Еврейских Общин в России (ФЕОР) и аналогичных отделений в других странах СНГ. В бывших советских республиках давно существуют структуры Всемирного Еврейского Конгресса (ВЕК) - но дело в том, что их организовал олигарх Гусинский из "московского клана" КГБ. Не могла же кремлевская мафия отдать "московскому клану" монополию на такую влиятельную политическую и финансовую силу - поэтому и были созданы во всех странах СНГ альтернативные объединения ФЕОР, которые вступили в непримиримую борьбу с отделениями ВЕК. Но пока ФЕОР занимает крепкую позицию только в России, в других странах сторонникам Льва Леваева пока не удается захватить власть над еврейскими общинами.
К слову сказать, во время недавних президентских выборов в Украине Леваев и его группировка активно поддержали Януковича - и разделили вместе с этой кремлевской марионеткой его провал в ходе "оранжевой революции"…
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ПРИЛОЖЕНИЕ К 21 ЧАСТИ


О. Греченевский: «Вчера получил это письмо от команды Филина - между нами завязалась переписка. Поскольку в ходе этой переписки удалось узнать новую интересную информацию как об этой наркомафии, так и обо всем "московском клане", я решил опубликовать эти письма в качестве приложения».
О.Греченевскому от В.Филина, А.Сурикова, Р.Саидова и В.Лунева
Г-н Греченевский, внимательно прочитали ваши публикации:
Исходя из того, что, как вы сами пишете, вы являетесь постоянным посетителем сайтов Компромат.Ру, ФОРУМ.Мск.Ру и Правда.инфо, вам должно быть известно, что мы неоднократно публично опровергали свою причастность как к совершению уголовных преступлений, так и к ГРУ, КГБ, ФСБ и прочим спецслужбам. Как мы понимаем, доказательств обратного у вас нет. В этой связи мы могли бы обратиться в суд на предмет защиты чести, достоинства и деловой репутации, а также в прокуратуру с просьбой возбудить уголовное дело по признакам клеветы. На наш взгляд, в обоих случаях ваши юридические перспективы были бы неблагоприятные.
Однако, принимая во внимание вашу правозащитную и антивоенную деятельность, а также, как нами было установлено, отсутствие у вас, в отличие от других авторов подобных текстов, корыстных мотивов, мы воздержимся от обращения в суд и правоохранительные органы.
Не оспаривая ваше право иметь собственную точку зрения и открыто высказывать ее в СМИ, мы полагаем, что с вашей стороны было бы более корректно, раз уж вас не убеждают наши опровержения, как минимум сообщить о наличии таковых вашим читателям. Надеемся, вы так и поступите.
Последние по времени публикации с опровержениями вы можете найти здесь:
http://www.pravda.info/news/3590.html,
http://www.pravda.info/region/3587.html,
http://www.pravda.info/region/3601.html,
http://www.pravda.info/news/3628.html.
Еще сообщаем, что мы ни к каким «московским», «семейным» и «питерским» мафиям КГБ не принадлежим, а также, что бывший сотрудник агентства «FarWestLtd» А.А.Саркисян офицером ФСБ никогда не был.
В.И.Филин
А.В.Суриков
Р.Ш.Саидов
В.Н.Лунев
О. Греченевский: Мое ответное письмо группировка Филина разбила на отдельные тезисы и отвечала в форме диалога.


____________________





Original Message____________________




From: anton_surikov [mailto:anton_surikov@….]
Sent: Wednesday, September 07, 2005 2:04 PM
To: Олег Греченевский
Subject: Re: О так называемой "банде Филина"
Г-н Греченевский, ответим на ваши вопросы и утверждения, содержащиеся в письме в наш адрес. При этом изберем форму изложения материала, апробированную А.А.Саркисяном для переписки с его добровольной (за мелкие деньги) агентурой на форуме сайта Компромат.Ру (эта форма, на наш взгляд, была им выбрана весьма удачно).
– Господа директора Far West Ltd! Действительно, вы неоднократно опровергали причастность к торговле наркотиками и прочим уголовным преступлениям - то есть отрицали подлинность опубликованных на сайте Компромат.Ру записей ваших разговоров, которые сделал покойный Сергей Петров. Правда, вам пришлось признать ту часть прослушек, которая относится к вашим делам с КПРФ подлинной - поскольку другие деятели, чьи телефонные разговоры записал Петров, подтвердили их достоверность. Но вы и не в претензии на меня за разглашение подробностей вашего неудачного бизнеса по торговле местами в Госдуме.
– Обратим ваше внимание на то, что не сам Зюганов принимал окончательное решение о том, кого включать в списки, а кого нет. Это решение, как мы полагаем, принималось в Кремле и было спущено Зюганову в виде директивы.
– Я с большим интересом прочел ваши недавние «опровержения» - но должен признаться, что они только подкрепили меня в уверенности, что все записанные прослушки подлинные. Оказывается, вы теперь возите некие «коммерческие товары» из Афганистана пользуясь при этом теперь уже не нашей военной авиацией, а американской - через военные базы США в Афганистане и в Киргизии! Это то, о чем предупреждал Петров своих кремлевских начальников: «организация Филина собирается уйти под американскую крышу!». Спасибо, что ознакомили меня с такой интересной информацией - оказывается, американские спецслужбы тоже открыто занимаются подобным бизнесом (я догадывался об этом и раньше, но как-то не хотелось верить). Значит, вы все теперь одна семья. Обязательно ознакомлю с этими «опровержениями» своих читателей! Как известно, в Афганистане есть только один товар, который оттуда возят на экспорт - это героин. А разные сушеные фрукты везут из Афганистана только для прикрытия наркоторговли. Еще вывозят в небольших количествах афганскую бирюзу - может быть, вы переключились на ювелирные изделия? Зря, это не такое прибыльное дело.
– Действительно, в Афганистане есть дешевые ювелирные изделия ручной работы. Еще в Афганистане есть эксклюзивные ковровые изделия тоже ручной работы. Они там очень дешевы, а в странах южной Европы и Ближнего Востока могут стоить по $10.000-50.000 за экземпляр. На одной тонне таких изделий можно заработать до $2-3 миллионов - это конечно меньше, чем на приписываемом нам героине, но зато легально.
Возить ковровые изделия из Баграма напрямую во Франкфурт-на-Майне невыгодно из-за коммерческой непривлекательности налоговой и таможенной систем ЕС. Поэтому вывоз транзитом через СНГ (причем не обязательно через Россию) выглядит коммерчески оправданным.
– Еще раз повторюсь: кому нужно подслушивать ваши разговоры, когда вы сами все откровенно пишете и говорите публично?!
– Мы заявляем публично о своей политической позиции, так как иначе заниматься политикой невозможно. Что касается приписываемых нам уголовных преступлений, то мы их публично опровергаем. О деталях своего бизнеса мы можем говорить публично в той мере, в какой это не ведет к разглашению коммерческой тайны.
– Вы правы, никаких юридических доказательств вашей преступной деятельности у меня нет. Пленка с подслушанными разговорами находится неизвестно где - и заключения экспертов о ее подлинности у меня тоже нет. Разумеется, вы выиграете любой суд против кого угодно. Ну хорошо, какие-то нехорошие люди, покойные Сергей Петров и Армен Саркисян (который любил выдавать себя за действующего офицера ФСБ, хотя этот уроженец Сухуми был всего лишь помощником В.Филина в вашей фирме, пока вы его не уволили в марте 2003 года), а также бывшие офицеры ФСБ М.Коновалов и З.Сихарулидзе (которых уволили из органов этим летом) - вот эта команда состряпала против вас разные фальшивки. А вы все такие невинные и занимаетесь исключительно честным бизнесом: возите нужные людям товары из Афганистана и Колумбии («экспортно-импортные торговые операции в Колумбии» - это не выдумка Петрова, а ваше собственное признание).
– В Колумбии кроме кокаина есть много чего легального, что выгодно экспортировать. Например: кофе, бананы, фрукты. Мы оказываем содействие импортерам в поиске и приобретении товаров, доставке их в порты, прохождении таможни и погрузке на корабль. Этим наши функции исчерпываются. В порту Санкт-Петербурга мы не работаем и не работали, там работают наши партнеры. Это всегда оффшорные компании, которые арендуют корабли обычно под панамским или либерийским флагом. То есть все обстоит именно так, как принято в практике международных экспортно-импортных операций, так как этим минимизируются затраты.
– Ответьте только на один вопрос: вот вы организовали в июле 1999 года знаменитую встречу Волошина с Басаевым в Ницце - об этом писали не какие-нибудь ваши враги, а директор вашего же ИПРОГ Кагарлицкий. То есть вы сами! Зачем «семейному клану» понадобилась провокационная вылазка Басаева в Дагестан летом 1999 года, совершенно понятно: это было первое звено в цепи провокаций, которые привели в президентское кресло В. Путина (он тогда был директором ФСБ). Вам-то зачем это понадобилось?! Вы ведь не из команды Кремля!
– Мы никогда не комментировали, была такая встреча или нет. Б.Ю.Кагарлицкий высказал свою собственную версию, на что он, безусловно, имеет право. А мы, в свою очередь, имеем право подтвердить ее или опровергнуть. Однако у нас есть причины считать, что сегодня делать это, как и многое другое, пока преждевременно. Все что мы можем сообщить, есть здесь: http://www.forum.msk.ru/material/power/2321.html.
Полагаем, там все понятно.
Обращаем ваше внимание на ваше неточное представление о том, какая именно публика собирается в летнее время на Лазурном берегу Франции. Там обычно одновременно бывают сотни тысяч самых разных людей со всего мира, в том числе десятки тысяч людей с весьма сложной репутацией, которые друг с другом постоянно «тусуются». При этом состав «тусовок» зачастую случаен. Никаким спецслужбам мира не хватит агентов, чтобы за всем этим уследить. Хотя для конспирологов несомненно здесь есть «информация к размышлению».
Мы согласны с вами в том, что к «команде Кремля» и «Семье» мы не принадлежим. Но к «команде Лужкова» мы тоже не принадлежим. И под «крышу» ЦРУ и саудовской разведки мы не ушли. Мы сами по себе. Ваш аргумент о правительстве Примакова не выдерживает критики - это была не единая команда, а коалиционное правительство с весьма непростыми взаимоотношениями внутри.
– Если вы сумеете достоверно объяснить этот эпизод, а также немного поясните, какие «товары» вы возите из Афганистана и Колумбии (и почему выбрали именно такой странный подбор регионов) - готов немедленно и публично извиниться. Буду только рад узнать, что в нашем бандитском государстве, где не только правящий режим, но и оппозиция ему состоит из мафиозных группировок - есть такой уникальный островок добропорядочного бизнеса, как ваша фирма.
– В Афганистане и Колумбии, а также в Ираке мы работаем именно потому, что многие другие избегают там работать по соображениям безопасности. Тем самым для нас минимизируется конкуренция. Конечно, наша работа сопряжена с риском, но бизнеса без риска не бывает и мы на это сознательно идем. В других странах - в ОАЭ, Катаре, на островах Карибского моря, в Бразилии, Турции, на Украине (после «оранжевой» революции) мы работаем потому, что там, на наш взгляд, существуют благоприятные условия для бизнеса, чего нельзя сказать о России.
Мы согласны с вами в том, что в России практически нет добропорядочного бизнеса. Но наше агентство в России уже не работает. У нас есть в России партнеры, но о степени их добропорядочности мы оставляем судить Кремлю, там обо всем знают лучше нас. Сами мы, как частные лица - граждане РФ, в России занимаемся только научной деятельностью и политикой, а за границей занимаемся только бизнесом и к публичности не стремимся.
– Что же касается суда за клевету - почему-то меня нисколько не радует, что вы от него отказались. Может быть, все-таки подадите на меня в суд? Сейчас меня знает только очень узкий круг в интернете - а так будет небольшая шумиха и огласка.
– Устраивать судебные шоу мы не намерены.
– Появится некоторая гарантия, что вы не станете меня убивать! Вы ведь никогда в суд не подаете, а разбираетесь сами, cвоими средствами. Если верны подсчеты Сергея Петрова, то на счету вашей организации больше 70 убитых за 12 лет - в среднем получается один человек за два месяца. Впрочем, мне уже 52 года и половину этого времени я ходил по самому краю - так что и до этого возраста особенно не надеялся дожить.
– В отличие от Петрова мы никого не убивали и не собираемся это делать впредь. Совершенно напрасно вы оскорбили В.Н.Лунева, назвав его «киллером» - это заслуженный и весьма достойный человек, кавалер многих правительственных наград.
– Оставляю за собой право опубликовать эту переписку - на других условиях я с вами переписываться не буду.
– Мы не возражаем против публикации переписки. Более того, сами собираемся это сделать. Пусть читатели рассудят, чьи аргументы убедительнее и доказательнее.
В.Филин, А.Суриков, Р.Саидов
О. Греченевский: Господа Филин, Суриков и Саидов! Действительно, давайте опубликуем эту переписку. Читатели, если они не полные дебилы и сами во всем разберутся. Я только констатирую, что от самого для вас неприятного вопроса о вашем участии в организации сговора между Александром Волошиным и Шамилем Басаевым летом 1999 года вы просто уходите (видимо, просто нечего ответить). А объяснение вашего пристрастия в бизнесе к Афганистану и Колумбии любовью к риску - звучит крайне неубедительно. Значит, это чисто случайное совпадение, что Колумбия сейчас является главным производителем кокаина - а Афганистан сейчас главный мировой поставщик героина?! Что же касается Лунева, то я вам охотно верю, что он является заслуженным деятелем и большим специалистом в своей работе - за что получил правительственные награды. С хорошим специалистом и дело иметь приятно!
Г-н Греченевский, отвечаем на ваше письмо:
– Господа Филин, Суриков и Саидов! Действительно, давайте опубликуем эту переписку.
Читатели, если они не полные дебилы и сами во всем разберутся.
– Мы не возражаем против публикации. Действительно, пусть читатели сами разберутся.
– Я только констатирую, что от самого для вас неприятного вопроса о вашем участии в организации сговора между Александром Волошиным и Шамилем Басаевым летом 1999 года вы просто уходите (видимо, вам нечего ответить).
– Нам есть что ответить. Но мы считаем, что в настоящий момент это не своевременно. Люди, которые получат политические очки, если мы тем или иным образом выскажемся, с нашей точки зрения, этих очков не заслужили.
– А объяснение вашего пристрастия в бизнесе к Афганистану и Колумбии любовью к риску - звучит крайне неубедительно. Значит, это чисто случайное совпадение, что Колумбия сейчас является главным производителем кокаина - а Афганистан сейчас главный мировой поставщик героина?!
– Помимо Афганистана и Колумбии агентство работает и в других странах, например, в Ираке, где о наркотрафике никто ничего не слышал. Агентство работает там, где оно конкурентоспособно, а рэкет и вымогательство со стороны государственных органовљ ограничены разумными пределами. Весь бизнес агентства - легальный.
– Что же касается Лунева, то я вам охотно верю, что он является заслуженным деятелем и большим специалистом в своей работе - за что получил свои правительственные награды. С хорошим специалистом и дело иметь приятно!
– Действительно приятно, что на этот раз вы не стали называть его «киллером».
В.Филин, А.Суриков, Р.Саидов
О. Греченевский: Можете этим утешаться - хотя смысл мной сказанного тот же самый. К тому же здесь имеется намек на то, что у меня появился шанс самому скоро оценить мастерство киллера Лунева…





8.09.2005




ПРИЛОЖЕНИЕ № 2 к 21-й части
Переписка с моими персонажами продолжилась. На этот раз я сам написал Фрицу Эрмарту, бывшему руководителю ЦРУ высокого ранга и бывшему помощнику госсекретаря США. Этот деятель уже много лет представляет интересы банды Филина в Администрации США ("американская крыша"). Получил в ответ очень ласковое письмо - в котором господин Эрмарт отрицал какие-либо свои связи (а также ЦРУ) с фирмой Far West Ltd. Он только признал, что отдельные американские военнослужащие могут участвовать в наркоторговле - но таких мерзавцев у них в США сажают, если удается их поймать на этом деле. Мне этот ответ показался формальной отпиской - поэтому я отправил свое письмо Эрмарту по всем известным мне адресам, как открытое письмо…
Почему этот вопрос мне представляется очень важным?
Дело в том, что группировка Владимира Филина, скорее всего, является частью московского клана КГБ. Это достаточно мощная сила - ведь московский клан продолжает удерживать власть над многими бывшими советскими республиками.
Недавняя "оранжевая революция" на Украине была организована совместно московским кланом и группировкой Березовского при поддержке Запада. Кстати сказать, Леонид Косяков из банды Филина недавно получил генеральский пост в военной разведке Украины - видимо, эта мафия собирается налаживать маршруты по доставке героина из Афганистана в Европу, минуя территорию России.
Сейчас банда Филина занялась политикой - объединяет всю оппозицию против Кремля… Завтра они устроят хороший майдан на Красной площади и захватят с помощью американцев власть над Россией! Не то, чтобы мне так уж было жалко нынешнюю кремлевскую мафию - но какой смысл менять одну банду на другую, некормленую?!
Американцы надеются, что московский клан будет их марионеткой - и совершенно напрасно надеются, кстати (в политике американцы полные младенцы)…
Одним словом, я решил опубликовать и эту переписку как приложение к 21 части. Вот она, как есть.
Сначала переписка на английском языке:





OPEN LETTER TO FORMER OFFICER OF CIA FRITZ W.ERMARTH




Dear mister Ermarth!
I write the book about KGB-roots of our Kremlin regime and publish it by parts at Internet (some parts were translated into English at site chechenpress.co.uk). Last three parts (19-21) are concerning of the company Far West Ltd (registered in Switzerland) - this firm is ruling by Vladimir Filin, former officer of GRU. At the site of this company (http://www.pravda.info/region/3601.html and so on) recently were published very interesting articles about their busyness in Afganistan: they export from this country carpets with aid of American Air Force! "Carpets" are carrying in American aircrafts from military base in Bagram to American base in Kirghizia… May be you know something about the ties of Far West Ltd and CIA? There were some publication on this item at Internet (www.compromat.ru) - and the main contact of this company with CIA was attributed for you personally… Far West Ltd has in Russian media the reputation of big drug seller gang (about 50 tones of heroin or cocaine in a year). I Know, that American Government struggles with such gangs at the territory of USA. And how about the narcotraffic to Europe? I don’t believe that you have some profit from this busyness - so, that is the policy?
Sorry for my English.
Oleg Grechenevsky.





ADDITION TO OPEN LETTER TO FRITZ W.EMARTH




I sent my "Open letter to former officer of CIA Fritz W.Emart" to many addresses. Among them was Anton Surikov, one of the directors of Far West Ltd. Surikov is the former officer of GRU (military intelligence service) - and all other managers of high rank of this firm the former officers of GRU, too. They together served in Afganistan in 80-th years (sub-unit for struggle against narcotraffic in Shindad). Surikov is the only manager of Far West Ltd, who constantly lives in Russia - because he is the political representative of this international drugseller gang in our country. Besides this he is well-known public figure of the communist and antiglobalist movement in Russia. Anton Surikov writes the articles against the West and especially against USA… His answer to me has some interest for western society. It is not our first change of the letters - leaders of Far West Ltd ten days ago send me the message, in which expressed their discontent of my publications about this gang. Then in my answer I emphasized my desire to publish our correspondence - and they agreed with this condition (they published at their site pravda.info only some parts of my letters).
So, that is the FULL TRANSLATION of the letter of Anton Surikov:
Mr. Grechenevsky,
Mr. Ermarth is absolutely right denying any contacts between the consulting agency Far West Ltd. and the CIA, as well as between the agency and himself. Such contacts do not exist and never existed. I am not even sure that Mr. Ermarth ever heard about our agency. I am personally acquainted with Mr. Ermarth as political scientist since 1996. It's well known by many people and we never hid this fact. However, as I said, we never had any business relations with Mr. Ermarth. Also take into consideration the fact that we cooperate with the American side in the sphere of commercial transportation not on the basis of direct commercial contracts between our agency and the U. S. government, but through the intermediary company co-founded by the agency and a private U.S. company, which in its turn also interact with the U.S. government. I once again turn your attention, Mr. Grechenevsky, to the fact that you have been a captive of some false notions and unwittingly have become a tool in the hands of those forces whose objectives have nothing to do with the ideas of human rights and antiwar movement that you uphold.
Anton Surikov
Перевод переписки на русский язык и русские оригиналы
Перевод моего письма Эрмарту:





ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО БЫВШЕМУ ОФИЦЕРУ ЦРУ ФРИЦУ В. ЭРМАРТУ




Уважаемый мистер Эрмарт! Я пишу книгу о чекистских корнях нашего режима и публикую ее отдельными частями в Интернете (некоторые части переведены на английский язык на сайте chechenpress.co.uk). Последние три части (19-21) касаются фирмы Far West Ltd (зарегистрирована в Швейцарии) - этой фирмой управляет Владимир Филин, бывший офицер ГРУ. На сайте этой компании (http://www.pravda.info/region/3601.html и так далее) недавно были опубликованы очень интересные статьи об их бизнесе в Афганистане: они экспортируют из этой страны ковры с помощью американских Военно-Воздушных Сил! "Ковры" перевозятся на американских самолетах с военной базы в Баграме на американскую базу в Киргизии… Может быть Вы что-нибудь знаете о связях Far West Ltd и ЦРУ? Были публикации на эту тему в Интернете (сайт www.compromat.ru) - и главный контакт этой фирмы с ЦРУ приписывается лично Вам… Фирма Far West Ltd имеет в России репутацию большой банды наркоторговцев (около 50 тонн героина и кокаина в год). Я знаю, что американское правительство борется с такими бандами на территории США. А как насчет наркотраффика в Европу? Я не верю, что Вы имеете какой-то доход от этого бизнеса - значит, это политика?
Извините за мой английский.
Олег Греченевский.





ПРИЛОЖЕНИЕ К ОТКРЫТОМУ ПИСЬМУ ФРИЦУ ЭРМАРТУ




Я разослал мое «Открытое письмо бывшему офицеру ЦРУ Фрицу Эрмарту» во многие адреса. Среди них был и Антон Суриков, один из директоров Far West Ltd. Суриков - бывший офицер ГРУ (военная разведка). Все высшие руководители этой фирмы также являются бывшими офицерами ГРУ. Они вместе служили в Афганистане в 80-е годы, в подразделении по борьбе с наркоторговлей в Шиндаде. Суриков - единственный менеджер Far West Ltd, который постоянно живет в России, поскольку он является политическим представителем этой международной банды наркоторговцев в нашей стране. Кроме того, он является хорошо известным общественным деятелем коммунистического и анти-глобалистского движения в России. Антон Суриков пишет статьи, направленные против Запада и в особенности против США… Его ответ на мое письмо представляет определенный интерес для западного общества. Это не первый наш обмен письмами: руководители Far West Ltd десять дней тому назад направили мне послание, в котором выражали несогласие с моими публикациями об их банде. Тогда в ответ я выразил желание опубликовать нашу переписку, и они согласились с этим условием (они опубликовали на своем сайте pravda.info только часть моих писем)
Здесь самое интересное - это ответ Сурикова (за что я люблю эту банду, так это за их длинный язык). Вот русский оригинал





ОТВЕТ СУРИКОВА




Господин Греченевский,
Господин Эрмарт абсолютно прав, отрицая какие-либо контакты между консультационным агентством "FarWestLtd" и ЦРУ, а также между агентством и им лично. Таких контактов нет и никогда не было. Я даже не уверен, что господин Эрмарт вообще когда-либо слышал об агентстве. Лично я как частное лицо знаком с господином Эрмартом как с политологом с 1996 года, о чем многие знают, так как факт нашего знакомства нами не скрывается. Однако контактов в сфере бизнеса с господином Эрмартом, как я уже сказал, никогда не было и нет.
Обращаю ваше внимание, господин Греченевский, также на то обстоятельство, что коммерческое взаимодействие с американской стороной в сфере транспортных операций осуществляется не на основе прямых коммерческих контрактов агентства с правительственными органами США, а на основе контрактов между коммерческой фирмой, соучрежденной агентством и частной американской компанией, которая в свою очередь взаимодействует с правительственными органами США. Еще раз обращаю ваше внимание на то, что вы, господин Греченевский, находитесь в плену ложных представлений и, сами того не замечая, все более становитесь объектом манипуляций со стороны сил, цели которых не имеют ничего общего с провозглашаемыми вами правозащитными и антивоенными идеями.
А.Суриков
Таково мое второе приложение к Части 21.
30.09.2005 Олег Греченевский





ЧАСТЬ 22




Недавно в Кремле и в правительстве произошли крупные кадровые перестановки - и все аналитики в СМИ получили новую пищу для ума. Сейчас высказываются различные предположения о том, зачем все это понадобилось правящей верхушке - добавим и мы свой скромный вклад в эту кремленологию.


КАДРОВЫЕ ПЕРЕСТАНОВКИ В НОЯБРЕ 2005 ГОДА


Начнем с правительства: раньше там было значительное преобладание "семейных". Возле премьера Фрадкова был только один вице-премьер Жуков - и оба они принадлежат к "семейному клану КГБ". У "питерских" было в правительстве лишь несколько министерских постов - правда среди них есть очень важные (МВД, Минобороны, Минфин).
Теперь позиции "питерских" в правительстве резко усилились: министр обороны Сергей Иванов стал еще и вице-премьером и получил в свои руки просто необъятную власть. Кроме того, была восстановлена должность первого вице-премьера - и им стал давний помощник президента Путина Дмитрий Медведев.
За это усиление в правительстве питерский клан сполна расплатился с "семейными", отдав пост руководителя Администрации Президента тюменскому губернатору Сергею Собянину.
Еще раз подтвердилась наша теория о том, что правящая верхушка России имеет двуединый характер - что-то наподобие "двуглавого орла" с российского герба. Причем эти "головы" тщательно соблюдают паритет между собой (пока что) и следят друг за другом, чтобы ненавистный союзник не слишком возвысился… Так что у нас в стране выстроена не простая "вертикаль власти", а двойная - и эта "двойная вертикаль" чем-то напоминает собой двойную спираль молекулы ДНК, где две ветви тесно переплелись и стянуты между собой по всей длине.
Кроме того, одновременно получила мелкую подачку и третья "голова" нашего "двуглавого орла" (которую было бы правильнее именовать другой, задней частью тела нашей "птички" - но это слишком грубо). Имеется в виду назначение бывшего мэра Казани Камиля ИСХАКОВА новым федеральным представителем на Дальнем Востоке. Мы уже говорили о том, что Татарстан до сих пор остается одной из основных баз на территории России (после самой Москвы), где по прежнему безраздельно господствует "московский клан" КГБ. Кремлевская мафия даже не пытается там подкапываться под президента Шаймиева, который является татарским ханом еще с советских времен. Исхаков тоже стал мэром Казани еще в годы советской власти, так что он давний соратник Шаймиева.
Официальный Представитель самого Президента России!! Очень много почета и очень мало реальной власти… Аналитики справедливо указывают на то, что после отмены губернаторских выборов эта должность становится фактически не нужной. Раньше эти федеральные представители вмешивались в проведение местных выборов и старались насаждать в губерниях ставленников Кремля - а теперь с них даже такую работу сняли… Получается что эта подачка "московским" чекистам действительно не слишком велика и носит чисто символический характер.
Гораздо интереснее назначение нового руководителя Администрации Президента. Почему выбрали для такой высокой должности деятеля из дальней провинции - и какое отношение имеет Тюмень к кремлевским вершинам власти?! Получается, что имеет - и притом самое прямое.
Биографию нового руководителя АП Сергея СОБЯНИНА мы здесь подробно разбирать не будем. Там просто нечего разбирать, а азбука здесь очень простая. Если не кадровый чекист - то значит, "внештатный сотрудник". А если не имеет никакого отношения к Питеру - значит, "семейный"… "Московскому клану" такой высокий пост сейчас просто никак не светит. Этой мафиозной группировке надо сначала организовать в России "оранжевую революцию", чтобы захватить власть - только тогда они получат доступ к таким жирным кускам!
Почему Кремлю понадобилась именно Тюмень, здесь тоже нет никакой особой тайны: Тюмень - это нефть и газ. Отсюда идут трубы в Европу - вот почему именно тюменский губернатор получил в свои руки третий по значению пост в России (после президента и премьер-министра).
Нам как-то на одном патриотическом сайте попалось одно интересное рассуждение на эту тему, где было сказано обо всех этих делах очень метко. Примерно так: "Правящую верхушку России население страны совершенно не интересует - они его даже эксплуатировать не хотят, раз у них есть нефть и газ, чтобы продавать Западу. То есть мы все им теперь даже в качестве рабов не нужны!"
Все верно - Кремлю в России нужен только нефтяной и газовый кран. А население России этого не понимает и только путается у кремлевской мафии под ногами, требуя к себе внимания! Ну ему иногда и бросают сверху какие-то крохи, когда народ начинает слишком уж сильно галдеть. Это конечно, большая трагедия: 140 миллионов человек оказались ненужными и брошены на произвол судьбы! Видимо, нам сам придется о себе как-то позаботиться…
Кремлю давно уже не нужна по настоящему даже большая и боеспособная армия - поэтому она и развалилась начисто. Зачем, когда есть ракетно-ядерный щит! Если в распоряжении кремлевской мафии останется в дееспособном состоянии хотя бы десяток-другой стратегических ракет - то и тогда на территорию России никто вторгаться не станет. И только перспектива во второй раз проиграть войну с Чечней немного привела в чувство нашу правящую верхушку - военные расходы заметно увеличились за последнее время.
Вернемся к кадровым перестановкам. Там есть еще один интересный момент: некоторые аналитики сильно жалеют Д.Медведева, поскольку раньше он каждый день общался с великим президентом Путиным - и поэтому у него было большое влияние. А теперь Медведев перешел в правительство и с Путиным будет встречаться значительно реже…Мы можем успокоить таких слишком жалостливых: Медведев зато теперь будет значительно чаще видеться с Сергеем Ивановым - а это теперь гораздо важнее! Во-первых, Сергей Иванов настоящий разведчик из ПГУ КГБ, в отличие от "временно-прикомандированного" туда Путина - поэтому Иванов на самом деле должен занимать гораздо более высокое место в чекистской мафии. А во-вторых, скорее всего именно Сергей Иванов станет очередным президентом России в 2008 году (если этому не помешает какая-нибудь "оранжевая революция" по украинскому сценарию)…
Разумеется, В.Путин легко бы стал президентом и в третий раз, а при желании он мог бы поменять конституцию и сделать себя вообще пожизненным президентом. Но почему-то Путин уже надоел нашей правящей верхушке - похоже, что с ним решили распрощаться (разумеется, чекистская мафия найдет ему другую какую-нибудь посильную работу за пределами Кремля).
Если в этой мышиной возне с кадровыми перестановками вообще есть какой-то смысл, то он состоит именно в том, что чекистская мафия уже решила для себя вопрос о престолонаследнике - и этим "инфантом" назначен Сергей Иванов. А если кого-то такая версия не устраивает, то пожалуйста - предложите более убедительную!
На этом мы текущую политику оставим в покое и перейдем непосредственно к "истокам".
Есть еще одна важная тема, которую никак нельзя обойти в разговоре об "истоках нашей демократии"- это роль Запада в истории "перестройки". До сих пор мы просто молча игнорировали эту запутанную и болезненную тему, но дальше этот разговор откладывать уже нельзя. В предыдущей части этой книги мы уже просто натолкнулись на эту проблему - и наглядно убедились сами, что дружба некоторых представителей наших спецслужб с американским ЦРУ зашла уже очень далеко. Попробуем разобраться, где берут начало истоки этой "дружбы".





КГБ И ЦРУ




Наши патриоты подают всю эту тему очень просто и грубо. Была замечательная советская империя - мощная держава, которую все боялись и уважали. Советский Союз был только ядром этой империи - а вообще она включала в себя всю Восточную Европу и охватывала своим влиянием чуть ли не полмира. Но вот американской разведке удалось как-то завербовать или подкупить советское руководство во главе с Михаилом Горбачевым - и эти предатели по заданию Вашингтона начали "перестройку", чтобы развалить нашу могучую советскую империю. Операция эта вполне удалась - и американцы нас победили без единого выстрела!
Есть и еще более бредовые варианты этого мифа. Например, такой: все организовали масоны и их тайное Всемирное Правительство…
Некоторые патриоты копают еще глубже. Они знают, что перестройку задумал еще Юрий Андропов - поэтому именно этот бывший председатель КГБ считается у них главным американским агентом. Доказательства у них всегда в таких случаях очень простые. Типа того, как писал Маяковский: "Спросим его: Ваши кто родители? И только этого Дантеса и видели!" Вот и наши патриоты уцепились за темное (в смысле совершенно неизвестное) происхождение и неславянский облик Генерального Секретаря ЦК КПСС… Тем более, что все знают, что Юрий Андропов вел вполне скромный образ жизни - ни золотых самоваров, ни счетов в западных банках у него никогда не было. Значит, он хотел развалить советскую империю совершенно бескорыстно, из-за одной только своей национальной злобы против русского народа!
Тут что-то доказывать и говорить совершенно бесполезно - поэтому мы никакую дискуссию с патриотами затевать по этому поводу не собираемся.
Но и позиция большинства демократов, которые просто молча обходят тему "Запад и перестройка", нас тоже не устраивает. Ведь наш "братский лагерь стран социализма", то есть советский блок, вовсе не был накануне перестройки каким-то изолированным островом в океане.
Какая там изоляция! Мы тогда сцепились с американским блоком в жестокой схватке, это даже "холодной войной" не назовешь - на всех континентах, кроме Антарктиды, десятки лет шли локальные войны…Все "народно-освободительные движения" и практически все международное коммунистическое движение - все это на наши деньги содержалось, обучалось и вооружалось с ног до головы, если требовалось. Только воюйте с империалистами!
Такие отношения в наставлениях по боевым искусствам называются "полным контактом". Третья мировая война началась бы давным-давно, если бы не страх перед взаимным ядерным уничтожением - и мы все послевоенные годы провели на самом краю этой пропасти…
Попробуем разобраться, как же зародилась и окрепла при таких исходных данных пламенная дружба между советским руководством и западными правительствами.
Начнем с Андропова. Какие-то тайные контакты нашего КГБ с ЦРУ, разумеется при Андропове были, остались они и после его смерти - об этом есть вполне однозначные свидетельства в воспоминаниях самих чекистов. Известно, например, что по такому тайному каналу наша внешняя разведка однажды запросила у ЦРУ информацию о пропавшем в Южной Америке генерале КГБ Леониде Никитенко. И американцы тогда ответили, что они тут не при чем - а генерал умер от инфаркта при таких-то обстоятельствах…
Одним словом, таким образом наши и американские разведчики решали тогда свои узкопрофессиональные проблемы - здесь иногда были отступления от служебных инструкций, но еще не было никакого предательства. Когда американцы пытались иногда расширить рамки этого диалога на вопросы политики, то такие попытки при Андропове нашими чекистами всегда пресекались…
Еще одна скользкая тема в отношениях между КГБ и ЦРУ возникла, когда по указанию Андропова наша внешняя разведка организовала в Австрии учебный центр для тайной подготовки "молодых экономистов", которые должны были разработать и осуществить в будущем экономическую реформу в СССР (команда Гайдара - Чубайса). Разумеется, все западные спецслужбы знали о том, что происходит в этом Международном институте проблем системного анализа (МИПСА) под Веной - поскольку все делалось под их контролем. Желание наших "молодых экономистов" изучать рыночную экономику могли тогда только приветствовать на Западе… Если бы это было не так, то западным спецслужбам стоило только настучать в ЦК КПСС обо всех этих "стажерах" - и тогда этот чекистский проект был бы прихлопнут еще в зародыше! Ведь в середине 70-х годов, когда этот проект только начинался, позиции Андропова в руководстве страны были еще не такие уж прочные - и партийный аппарат мог тогда его жестоко наказать за подобные антисоветские планы, если бы что-то узнал о них. Таким образом у американцев фактически появилось тогда средство если не для шантажа, то для серьезного давления на руководителей КГБ…
Но нигде нет ни малейших свидетельств, что председатель КГБ Юрий Андропов в те годы жестокой борьбы с блоком НАТО хоть на волос в чем-то уступил американцам!
Андропов не только нигде не отступал, он даже пытался атаковать лагерь империализма: вторжение советских войск в Афганистан в 1979 году произошло лишь по настоянию Андропова и его сторонников в Политбюро Устинова и Громыко. (Правда, некоторые патриоты и здесь видят только изощренный подвох со стороны Андропова: это он нарочно втянул нас тогда в эту авантюру, чтобы погубить…Это конечно, совсем не так: просто хотели как лучше, а получилось, как всегда!)
Вывод отсюда может быть только один: председатель КГБ Андропов сумел так обставить этот проект МИПСА, что запудрил мозги не только нашему партийному руководству, но и американцам. К слову сказать, обмануть американцев было бы не так уж и трудно: они плохо знают о том, что происходит за пределами США - и еще меньше понимают чуждые для них реальности. Американцам могло показаться, что рыночная экономика это настолько замечательная вещь, что даже в Политбюро ЦК КПСС это наконец поняли! И американские разведчики вполне могли бы поверить чекистам, что они все делают с одобрения партийного руководства…
Сам Андропов не верил американцам ни на грош - он их боялся и ненавидел. Даже ближайшие соратники Андропова удивлялись его сильнейшими антиамериканскими настроениями (есть масса свидетельств об этом). Например, известно что Андропов очень боялся внезапного ядерного нападения со стороны Запада - и старался принять все мыслимые меры, чтобы не пропустить такой нокаутирующий удар… Допустим, когда Андропов был председателем КГБ, он мог выслуживаться перед Брежневым и партийным аппаратом - и просто показывать свое усердие (такая черта в характере Андропова тоже была, это надо признать). Но когда Андропов сам стал Генеральным Секретарем - тогда ведь эта необходимость ломать комедию пропала! Тем не менее, есть свидетельства из его ближайшего окружения, что в последний год жизни Андропова эти панические настроения у него только возросли еще больше…
К слову сказать, если в прошлые времена могла случиться тотальная ядерная война, то она могла начаться тогда именно из-за такой вот паранойи: "на нас вот-вот нападут - надо ударить первыми!"
Итак, давайте лучше патриотическую версию "Юрий Андропов - русофоб и агент ЦРУ" оставим нашим патриотам и пойдем дальше.
После смерти Андропова в феврале 1984 года нашей страной один год как бы руководил смертельно больной Черненко - и весь этот год чекисты потратили на внутренние разборки. Внутри андроповского клана тогда возникли серьезные разногласия по вопросу о том, надо ли проводить в стране экономическую реформу - или лучше еще подождать с этим сомнительным экспериментом. Но в конце концов сторонники реформаторского курса победили: в марте 1985 года на престол взошел Михаил Горбачев, партаппаратчик из реформаторского крыла андроповского клана - то есть ставленник чекистской мафии, если называть вещи своими именами.
Но в 1985 году никакой перестройки еще не было, как известно: борьба с империализмом весь год шла полным ходом и серьезных реформ внутри страны тоже не было. Если конечно, не считать за реформу тотальную борьбу с пьянством и нарушениями трудовой дисциплины! Кроме того, в ход тогда пошел новый пропагандистский лозунг, так называемое "ускорение" - т.е. советское руководство уговаривало наш народ делать все то же самое, но только немного побыстрее… Михаил Горбачев вовсе не кинулся сразу же проводить экономическую реформу, проект которой чекисты тайно разрабатывали больше 10 лет.
Правда, если вспомнить то время, то надо признать, что в советском обществе с самого начала воцарения Горбачева циркулировали смутные слухи, что скоро будут какие-то крутые перемены - причем к лучшему! Но такое на Руси было с древнейших времен - от каждого нового царя наш народ поначалу всегда ожидал каких-то чудес и ослабления гнета. Разве что от товарища Черненко никто и ничего не ждал (кроме новых торжественных похорон)… Народ радовался тогда избранию в Генеральные Секретари Михаила Горбачева даже только из-за его почти что юного возраста ("Сам ходит - никто его не поддерживает!") - особенно на фоне прежних маразматиков…
Распространено такое объяснение для этого первоначального бездействия и выжидания нового советского руководства: Горбачеву надо было сначала осмотреться, подобрать себе новую команду и т.д. Возможно, что так оно и было. Тем не менее, эта неторопливость наводит и на другие мысли, которые можно выразить такой метафорой: человек подошел к самому краю высокого трамплина и задумался, прыгать ему или нет - а вдруг в этом бассейне воды всего по колено!
То есть это судорожное хватание нашей правящей верхушки в 1985 году то за борьбу с нарушениями трудовой дисциплины, то просто за уговаривание народа "ускориться" - на самом деле означает, что даже у реформаторской группировки было тогда отчетливое понимание того, какой опасный эксперимент с неясным концом представляет собой экономическая реформа в нашей стране. И если бы у наших правителей была хоть какая-то надежда обойтись без этого прыжка в неизвестность - они бы ни за что не начали перестройку…
Тем более, что на первых порах даже тотальная борьба за трезвость на производстве подействовала благотворно на советскую экономику - и та стала уже выходить из тупика, опять начался некоторый экономический рост.
И тут весной 1986 года наша экономика получила такой мощный удар, что у советского руководства последние сомнения пропали: экономическую реформу проводить все равно придется, дальше тянуть время уже нельзя. Случилось сразу две катастрофы почти одновременно:
1. Чернобыль. На ликвидацию последствий от взрыва АЭС ушли громадные средства, миллиарды рублей (величина этой суммы точно неизвестна - тратили без счета).
2. Резкое падение мировых цен на нефть - сразу в три раза. Это была еще худшая катастрофа для советской экономики, которая на одном только экспорте нефти и держалась тогда.
Как известно, себестоимость добычи нефти в арабских странах в несколько раз меньше, чем у нас в Сибири. Так что арабы даже при цене в 10 долларов за баррель получали тогда очень неплохую прибыль - а вот экспорт советской нефти сразу стал убыточным…
Михаил Горбачев в своих воспоминаниях пишет, что цену на нефть тогда умышленно обвалили американцы - и только для того, чтобы ударить по советской экономике. Этому выдающемуся политическому деятелю далеко не всегда можно доверять, но тут он сказал чистую правду: так оно и было. Есть подтверждения из американских источников, в которых подробно раскрывается весь механизм этой спецоперации.
Главным мировым экспортером нефти всегда была Саудовская Аравия - поэтому администрация президента Рейгана весь 1985 год уговаривала саудовского короля резко увеличить добычу нефти. Как известно, cтраны ОПЕК искусственно сдерживают свою добычу на очень низком уровне, чтобы удержать высокую цену на нефть - так что королю Саудовской Аравии было достаточно только пальцем шевельнуть, чтобы добыча нефти в его стране подскочила бы сразу в несколько раз. Технических проблем здесь никаких не было - а долгие переговоры здесь понадобились лишь по той причине, что саудовская королевская семья хотела за это получить от администрации США по самому максимуму. Причем деньги саудовцам были не нужны - они хотели получить от США самую современную боевую технику. Только получив от американской администрации гарантии на перевооружение саудовской армии, осенью 1985 года король наконец согласился до отказа открутить свой нефтяной кран - и нефть тогда потекла рекой! А мировые цены, естественно, тут же поползли вниз… Все очень просто - и можно не сомневаться, что американцам и теперь ничего не стоит опять повторить этот фокус с нефтяными ценами, в любое время, когда они сочтут это нужным.
Что же касается Чернобыля, то никакой тайны в этой катастрофе нет, она была практически неизбежна. Разве что, "мирный атом" мог рвануть в другое время и на другой АЭС… Известно, что сам по себе реактор чернобыльского типа был совершенно безопасен. Но только при одном маленьком условии: если персонал будет соблюдать инструкции по эксплуатации. Вот здесь конструкторы допустили роковую ошибку: им надо было думать, для кого они проектируют этот реактор! Наше национальное раздолбайство, помноженное на борьбу за перевыполнение плана, неизбежно тут вело к катастрофе: рано или поздно на какой-нибудь АЭС нашлась бы удалая команда атомщиков, которая в борьбе за премию в 100 рублей отключила бы все предохранители и нарушила бы все инструкции по безопасности…
И все равно, остается ощущение какой-то мистики: почему чернобыльская авария случилась именно тогда, в апреле 1986 года? Ведь чернобыльские атомщики неоднократно и раньше занимались этими художествами с отключенными предохранителями - но как-то все обходилось… Словно бы где-то там, на самом верху, высшие силы тогда решили, что одного обвального падения цен на нефть для советского руководства может оказаться мало, чтобы подтолкнуть его на запуск перестройки. А теперь, после Чернобыля, нашим правителям уже просто ничего другого не оставалось, как зажмуриться и прыгнуть - неизвестно куда!
Кто-то может думать, что перестройка была ниспослана русскому народу свыше в наказание за его грехи и безверие. Я лично склоняюсь к другому мнению: развал советской империи был большим благом для всего человечества - как прогрессивного, так и всего остального! И весьма возможно, что это просто спасло население нашей планеты от взаимного уничтожения…
Должны признаться, что пока мы не сообщили ничего особенно нового. Все это аналитиками давно уже было замечено: и нерешительность советского руководства по поводу реформ в начальный период перестройки - и то что именно обвал цен на нефть и чернобыльская катастрофа сильно повлияли на решение нашей правящей верхушки все же приступить к реформам. Не секрет и то, каким образом правящие круги США душили советскую экономику в 80-е годы: сначала навязали ей непосильную гонку вооружений, а потом просто добили ее в нужный момент обвальным падением цен на нефть.
Но дело в том, что с этого момента только и начинается самый интересный и загадочный период в истории взаимных отношений между нашей правящей чекистской мафией и администрацией США!
Однако, прежде чем продолжить обсуждать эту тему, имеет смысл сначала немного отвлечься в сторону и поговорить о тайной чекистской науке.





СЕКРЕТНЫЕ ИНСТИТУТЫ КГБ




Мы не собираемся говорить о разных секретных лабораториях КГБ, где разрабатывали подслушивающую аппаратуру, всевозможные яды и тому подобное техническое снаряжение для шпионажа и диверсий - все это имеется у любой уважающей себя спецслужбы и для нас особого интереса не представляет.
Нас сейчас интересуют другие, более фундаментальные тайные науки, которые расцвели в советское время в недрах КГБ.
А таких наук там было очень много! Чем только не занимались тогда наши чекисты: телепатия, гипноз, астрология, ясновидение… И так далее! В КГБ ничего не пропускали и все тайно исследовали.
Пожалуйста, вот наглядный пример.
У генерала Коржакова, когда он правил Россией находясь на посту начальника Службы Безопасности Президента, первым заместителем был генерал Георгий РОГОЗИН. Мы не стали его упоминать в наших списках чекистской мафии лишь по той причине, что он провел свою службу в советский период в контрразведке, а не в ПГУ КГБ.
Множество источников в Интернете указывают, что именно Георгий Рогозин возглавлял в КГБ исследовательскую научную группу по астрологии и парапсихологии - у него даже было прозвище при ельцинском дворе: "главный кремлевский колдун". Некоторые аналитики также считают, что именно генерал Рогозин сделал СБП Коржакова такой мощной и влиятельной организацией…
Впрочем, никакая парапсихология не помогла генералу Рогозину удержаться в Кремле, когда прогнали его шефа Коржакова. Рогожина тогда тоже очень скоро уволили (2 июля 1996 года). Сейчас он занимается бизнесом, был директором департамента в ЭЛБИМ-банке и т.д.
Можно и другие такие же курьезные эпизоды привести. В начале 90-х годов, когда как бы распустили КГБ, некоторым наивным гражданам показалось, что теперь можно обо все говорить. Эта волна по раскрыванию тайн КГБ очень скоро схлынула - но если полистать подшивки газет того времени (Интернета тогда у нас еще не было), то там можно найти кое-что интересное.
Например, нам попалась такая история, рассказанная одним из специалистов по тайным наукам. Оказывается, по заданию руководства КГБ была создана секретная комиссия экспертов, которой поручили разработать план мероприятий на тот случай, если на нашу планету нападут пришельцы из космоса!
Эксперты тогда не растерялись и решили обратиться за советами к такой сокровищнице человеческой мысли, как мировая научно-фантастическая литература. Зачем ломать свою голову, когда писатели-фантасты давно уже продумали и все возможные приемы, которые могут применить инопланетные захватчики - и все способы защиты от них для жителей Земли…
Можно, конечно, отнестись ко всей этой истории с юмором - но тут есть и одна серьезная сторона дела, которая может заслуживать некоторого внимания. Вот она: никто не стал бы отвлекать серьезных людей от дела и нагружать их всякой ерундой, если бы у руководства КГБ не было бы оснований считать, что эти самые пришельцы реально существуют. Не стали ведь чекисты формировать комиссии для борьбы с происками леших и домовых…
Одним словом, в КГБ могла попасть какая-то информация о "летающих тарелочках", которую там предпочли засекретить, чтобы не волновать зря население. И похоже, что точно так же, не сговариваясь между собой, поступают спецслужбы всех стран. Возможно, что они поступают правильно - во всяком случае, некоторые разумные основания для этой секретности есть. Уровень развития земной техники не позволяет нам помешать этим "тарелочкам" свободно летать, куда они захотят - а вступать в официальные контакты с властями Земли пришельцы не желают. Мы для них даже не дикари, а что-то вроде человекообразных обезьян, которым нужно еще дорасти до настоящей цивилизации… Уж лучше всем нашим правительствам для сбережения своего престижа просто молчать про все эти дела - и делать вид, что никаких НЛО вообще не существует!
Они так и поступают. Как-то одного нашего командующего войсками ПВО журналисты спросили о том, обнаруживают ли радары системы ПВО страны "летающие тарелочки" - и что там делают с такой информацией? Генерал доложил им с солдатской прямотой, что задача ПВО - обнаруживать летающие объекты противника, которые имеют определенные технические характеристики. А всякие там НЛО у них считаются всего лишь "помехами", которые только мешают выполнению боевой задачи. Естественно, никакого приказа фиксировать эти "помехи" у войск ПВО нет…
Но это всего лишь лирическое отступление, чтобы оживить текст. И чтобы показать весь размах тайных научных изысканий советского КГБ - для самих чекистов не существовало тогда никаких запретных тем и идеологических догм (это как-то не мешало им гноить в лагерях и психушках других свободно мыслящих граждан).
Перейдем теперь к более серьезным вопросам. О проекте внешней разведки КГБ, которому мы дали условное название "Экономическая Реформа" мы уже подробно говорили в главах о команде Гайдара и Чубайса. Главными центрами для этого чекистского проекта был Международный институт проблем системного анализа (МИПСА) в Австрии - и его филиал в Москве под названием ВНИИ Системных Исследований (ВНИИСИ).
Здесь мы можем сделать только одно небольшое уточнение к тому, о чем мы говорили в предыдущих главах.
Главным нашим источником информации о МИПСА был рассказ одного отставного чекиста, который в этом научном центре был куратором от КГБ для наших "молодых экономистов" - следил за тем, чтобы буржуазные ученые не слишком бы им запудрили мозги (чекисты собирались тогда не строить капитализм, а лишь реформировать наш социалистический строй). Кроме того, этот международный институт был переполнен агентами западных спецслужб - поэтому надо было зорко следить за нашими чубайсами, чтобы их там не перевербовали…
Рассказ чекиста об этих делах появился в газете "Стрингер" в феврале 2002 года (эта статья имеется в Сети) - и этот чекист был там назван "Вячеслав Сергеевич К." Из его биографии сообщались только такие сведения: "20 лет прослужил в разведке, потом 10 лет проработал в крупном бизнесе".
Позднее мы узнали о команде Гайдара-Чубайса немного больше - и тогда мы уличили "Вячеслава Сергеевича" в некоторых неточностях и в умолчании о важных подробностях этого чекистского проекта. Например, наш чекист заявил, что официальной крышей для этого проекта внутри нашей страны сначала был Госстрой СССР (?!) - а о существовании ВНИИСИ он словно бы и не знал ничего…
На этом основании мы сделали вывод, что этот чекист скорее всего, сам в МИПСА никогда не был - и знает об этом проекте из вторых рук, лишь то, что слышал от своих коллег по работе. Поэтому он и путается в некоторых местах своего рассказа.
Так вот, оказалось, что это наше умозаключение неверно: был наш чекист куратором от КГБ в МИПСА - а путался в рассказе он умышленно, по каким-то одному ему известным причинам. Мы просто сумели достаточно точно вычислить, кто на самом деле этот аноним.
Признаться, это открытие было сделано еще несколько месяцев назад, но были некоторые сомнения морального характера, которые удержали нас от немедленного разоблачения этого "Вячеслава Сергеевича К."…
Допустим, он этот слив компромата сделал лишь потому, что захотел дать хорошего пинка Гайдару и Чубайсу - из-за каких-то своих разборок. И все же, этот человек выдал такую тайну чекистской мафии: открыл народу глаза, откуда на самом деле попали в правительство России эти два "демократа" и их соратники… Как же его выдавать - а вдруг ему за это попадет!
Но потом мы все же сообразили, что теперь мы сами скрываем от общества немаловажную подробность преступной деятельности мафии КГБ. Ведь наш чекист не соврал - он действительно занимается очень крупным бизнесом. Значит, входит в одну из мафиозных группировок внешней разведки КГБ! Вот и пусть эти мафиозные группировки сами разбираются между собой, как хотят - наше дело поливать их всех, никаких союзников среди них у порядочных людей быть не может…
Короче, на самом деле этого чекиста-бизнесмена зовут Сергей Кугушев.
КУГУШЕВ Сергей Владиславович. Активно участвовал в семинарах Гайдара-Чубайса (сами гайдаровцы в основном предпочитают о нем помалкивать - но кое-кто все же проболтался). Еще такая информация есть о нем в Сети: в 1983 году он участвовал в работе некой аналитической группы, созданной по распоряжению Андропова. Это могла быть пресловутая секретная "Комиссия Политбюро", с которой была тогда тесно связана команда Гайдара-Чубайса.
Последние сомнения, что это и есть наш "Вячеслав Сергеевич"у нас пропали, когда мы узнали такую подробность из биографии Кугушева: в 1988 году он был назначен начальником управления ГОССТРОЯ СССР!
В 1990 году Кугушев вдруг резко сменил свою "крышу": он занял руководящий пост во Всесоюзном центре детского кино, который организовал Ролан Быков. Такие резкие повороты в биографии характерны именно для разведки, нормальные люди не станут вдруг менять строительство на кинематографию…
Потом Кугушев бросил и кино (уволился из разведки?) - он занялся крупным бизнесом по торговле вооружением: стал председателем Совета директоров Межрегионального инвестиционного банка (МИБ). Этот банк был зарегистрирован в апреле 1994 года и он тесно связан с военно-промышленным комплексом России: у МИБа был крупный пакет акций Московского вертолетного завода им.Миля, Балтийского Завода и т.д. Еще один довод в пользу внешней разведки: экспортом оружия в нашей стране занимаются исключительно бывшие сотрудники ПГУ КГБ или ГРУ.
Если всего этого Вам покажется мало, то вот еще последний штрих: Кугушев очень словоохотлив и в Интернете имеется несколько его материалов. Мы все это просмотрели: явное сходство его рассуждений со статьей "Вячеслава Сергеевича" по стилю и частично даже по содержанию - можете сличить сами.
Например, Кугушев как-то выдал такую тайну КГБ: когда советское правительство назначило конкретную дату оккупации Афганистана (в конце 1979 года), то кто-то из руководителей КГБ сообразил, что можно ведь заранее рассчитать, какие акции западных компаний после этого упадут в цене - а какие значительно вырастут! То есть появилась возможность сыграть на этом по крупному на западных биржах и заработать хорошую сумму для нашего государства… И внешняя разведка КГБ такую операцию тогда успешно провела (правда, Кугушев ничего не сказал о том, сколько денег чекисты тогда заработали и все ли они сдали в казну).
Этот пассаж почти полностью перекликается с некоторыми местами из высказываний "чекиста К." в газете "Стрингер".
Кроме того, в Интернете есть также указания о крепких связях бизнесмена Кугушева со знаменитым в патриотических кругах писателем Максимом Калашниковым, который пишет в чекистском и милитаристском духе очень хлесткие книги о судьбах России. Надо сказать, что такое имечко сильно напоминает псевдоним ("Максим" это старое название пулемета, а что такое "Калашников" долго объяснять никому не надо). Впрочем, все это нас уже не касается… Вообще, эти книги сами по себе довольно любопытные - если Вы сумеете переварить полуфашистскую стилистику М.Калашникова, то узнаете много интересного (он очень осведомлен в некоторых вопросах).
На этом мы пока распрощаемся с Кугушевым. Мы почти не сомневаемся, что сами Чубайс с Гайдаром вычислили этого "Вячеслава Сергеевича" сразу же, как только взглянули на его статью в коржаковской газетенке. Почему они его не разоблачили и не подали на него в суд? А зачем?! Пока такая публикация остается анонимной, она ровным счетом ничего не значит. Мало ли что болтает желтая пресса! (В том же "Стрингере" можно прочитать, например, что Гитлер после войны скрывался в Антарктиде, под толщей льда)… И совсем другое значение имеют разоблачения бывшего члена команды Гайдара-Чубайса, притом известного бизнесмена. Анонимка тогда сразу же превращается в свидетельские показания!
Перейдем теперь к другим чекистским наукам.
Мы уже говорили ранее о том, что чекисты в советское время курировали абсолютно все, что было связано с обработкой и распространением информации. В частности, именно КГБ опекал проект по созданию знаменитых в свое время АСУП (автоматических систем по управлению производством), на которые наши власти возлагали тогда большие надежды ("рассчитаем все на ЭВМ - тогда наша экономика выйдет из тупика!").
Одно время во ВНИИСИ кроме экономистов, собрали также большую команду специалистов по кибернетике - но потом чекисты все же сообразили, что на самом деле это разные науки и на одной кибернетике экономическая наука далеко не уедет. Тогда этих кибернетиков отделили из ВНИИСИ в самостоятельный институт.
Кроме того, под эгидой КГБ были с самого начала другие секретные институты, которые развивали информационную науку и методы ее практического применения в военной и политической сфере.
Например, был в то время такой весьма секретный чекистский институт НИИ Информационных Систем, который возглавлял Владимир Павлович КРАВЧЕНКО. В 1991 году этот институт прикрыли, тогда на его основе Кравченко создал свою частную фирму НИТКОН. Занимаются в этой фирме очень интересным видом услуг в сфере бизнеса: ПРЕДСКАЗЫВАЮТ БУДУЩЕЕ. Причем это уже не парапсихология генерала Рогозина: здесь на научной основе обрабатывают на компьютере исходную информацию - и на выходе получают вероятный прогноз.
В целях рекламы своего бизнеса Владимир Кравченко кое-что рассказал о достижениях его НИИИС в годы советской власти. Оказывается, именно этому институту Юрий Андропов тогда доверил свое самое секретное и самое ответственное задание: разработать информационную систему предупреждения ракетно-ядерного удара (тогда было в ходу сокращенное название РЯУ) со стороны американских империалистов. Чтобы у нас было не десять минут на нанесение ответного удара, а немного больше времени (а еще лучше первыми нанести упреждающий удар)…
Кравченко также похвастался, что разработанная в его институте система сумела не только предсказать американскую операцию "Буря в пустыне" против Ирака, но даже помогла вычислить время начала этой операции с точностью до нескольких часов…
Для бизнеса такая система просто незаменима, но речь сейчас не об этом.
Нам сейчас важно подчеркнуть следующее:
1. У КГБ была целая сеть научных институтов, которые занимались проблемами научного прогнозирования во всех важных сферах жизни государства.
2. Эти тайные научные разработки привели к созданию каких-то "информационных систем", которые были пригодны для применения на практике.
Мы сейчас не затрагиваем вопроса о том, умели ли в этих секретных институтах на самом деле достаточно точно предсказывать будущее (мы этого просто не знаем). Для нас здесь главное то, что сами чекисты могли тогда верить, что они способны моделировать любые общественные процессы и могут рассчитать любые возможные варианты развития событий.
Небольшое лирическое отступление из одной книги Виктора Суворова: чекисты пытались разрабатывать "информационные системы" для предупреждения внезапного нападения со стороны капиталистических стран еще до Отечественной войны. Но тогда они не очень преуспели в этом деле. В 1941 году чекисты прокололись на том, что цены на бараньи шкуры в Германии перед войной оставались на одном уровне и не росли. Они отсюда сделали логический вывод: немцы не заготавливают полушубки для своей армии - значит, серьезной подготовки к войне против нас пока что нет… А что в Германии у власти окажется идиот, который не только зимой не собирался воевать, но вообще хотел разгромить Советский Союз до наступления осени, за два месяца - такой вариант у нас даже в голову никому не мог прийти…
Теперь можно вернуться к разговору о том, как во второй половине 80-х годов вдруг расцвела Великая Дружба между вчерашними лютыми врагами.
РАСПАД СОВЕТСКОЙ ИМПЕРИИ или ЛАСКОВЫЙ МИША
Надо нам сказать сначала несколько слов в защиту патриотов: у них есть весьма веские основания для самых темных подозрений в адрес Михаила Сергеевича Горбачева и всего советского руководства. Уж больно гладко и организованно проходил демонтаж советского блока - и в самые сжатые сроки! Всего через несколько лет во всех странах Восточной Европы были практически бескровно свергнуты коммунистические режимы и установлена демократия. Западные немцы думали, что процесс возвращения им Восточной Германии растянется чуть ли не на десятки лет - а все произошло буквально за одну ночь…
Наши войска и "военные советники" возвращались тогда домой отовсюду: из Европы, Азии, Африки и Латинской Америки. Было также прекращено бесплатное снабжение разного рода "национально-освободительных движений". (Отдельные партизанские армии после этого перестали существовать - но некоторые "фронты" все же выжили: сумели перейти на самофинансирование за счет контрабанды наркотиков или природных алмазов)…
И все же самым главным подарком Западу был "братский лагерь стран социализма" в Восточной Европе. В конце 80-х годов в этих странах почти одновременно прошла серия "бархатных революций" и военных переворотов. Мало того, что советское руководство даже пальцем не шевельнуло, чтобы спасти гибнущий коммунистический режим в этих странах! Есть также недвусмысленные свидетельства, что в организации этих тогдашних "оранжевых революций" приняли активное участие местные спецслужбы - поэтому все и прошло так гладко и без пролития крови. Нет никаких сомнений в том, что спецслужбы стран Варшавского Договора до самого конца оставались филиалами внешней разведки КГБ - а это означает, что наши чекисты осуществляли общее руководство в деле ликвидации марионеточных коммунистических правительств и их замену на демократические и как бы независимые…
Не было "бархатной революции" только в Румынии - там местная тайная полиция пыталась спасти режим Чаушеску и отстреливалась до конца (румынских чекистов в плен все равно тогда не брали - а тут же расстреливали на месте). Но в Румынии на стороне восставшего народа выступила вся румынская армия и военная разведка - поэтому всякое сопротивление было быстро подавлено. Супруги Чаушеску пытались бежать, но военные их поймали и тут же расстреляли где-то под забором…
В Румынии местная спецслужба не была под полным контролем КГБ - поэтому там и не получилось "бархата". Хотя Румыния и состояла формально в Варшавском Договоре, но на самом деле это была тогда вполне независимая страна (в 1968 году Чаушеску даже осудил оккупацию Чехословакии советскими войсками!). Но поскольку Чаушеску поссорился с Москвой только в 60-е годы, то все румынские генералы успели пройти в свое время обучение в Советском Союзе - это его и сгубило… Есть свидетельства о том, что для свержения Чаушеску в Румынию приезжали наши военные разведчики из ГРУ - они и налаживали контакты со своими коллегами из Генштаба румынской армии.
К слову сказать, во время революции в Румынии (декабрь 1989 года) в эту страну приезжал наш общий знакомый, офицер ГРУ Владимир Филин, персонаж предыдущих частей этой книги. Почему-то руководство военной разведки срочно вызвало Филина из служебной командировки в Колумбии (где он находился с августа 1988 года). А после победы румынской революции, в феврале 1990 года, Филин опять вернулся в Колумбию.
Во всяком случае, такую информацию сообщал весной 2005 года на форуме сайта Компромат.ру Армен Саркисян, который то ли был офицером ФСБ, то ли не был - но очень много знал о банде наркоторговцев, именуемой фирмой Far West Ltd (поэтому вскоре он утонул в море - летом этого года). Правда, сам Владимир Филин и его соратники утверждают, что они не только не торгуют наркотиками - но даже и в ГРУ никогда не служили! А если они постоянно оказываются в таких местах, где кого-то свергают или просто режут - так это у них такое хобби, что-то вроде экстремального туризма… Придется поверить им на слово (а то как бы и нам не утонуть где-нибудь в пруду).
Вернемся к развалу советской империи. Что может подумать даже не патриот совкого типа (это словами вообще не передать!) - а просто любой непредвзятый человек, который видит, как Восточная Европа уплывает на Запад с полного одобрения (и с тайной помощью) советского руководства? Поневоле зародятся вполне естественные подозрения: их всех купили или завербовали американцы!
Внешне оно все так и выглядело - и тем не менее, это совершенно неверно. Все на самом деле было сложнее: империю развалили вовсе не из-за недостатка патриотизма у нашего руководства. Страной тогда на самом деле руководили чекисты из мафии внешней разведки КГБ - а эти люди были такими крутыми патриотами, что у них даже генерал Макашов и полковник Буданов могли бы поучиться патриотизму!
В мировой истории иногда были случаи, когда государства продавали друг другу большие территории, причем совершенно открыто. Почти всегда это были какие-то отдаленные земли, которые не было возможности уберечь от захвата. Все знают о продаже Россией Аляски правительству США - это была тогда почти не населенная колония, где ничего ценного не было, кроме пушнины (золото и нефть там нашли значительно позднее). До этого Наполеон продал американцам огромные территории, которые тогда назывались Луизианой - у него не было возможности контролировать эти земли из-за полного господства на море английского флота… Можно найти еще подобные примеры - всегда продают только то, что иначе просто отберут даром!
Да и ни у кого даже не нашлось бы тогда столько денег, чтобы купить сразу шесть стран в Центральной Европе по настоящей цене…
Но у наших чекистов кроме патриотизма, была еще способность думать сразу на несколько ходов вперед. А в середине 80-х годов у правящей чекистской мафии остались только два варианта для глобальной политики:
1. "Югославский вариант": драться за каждую страну и цепляться из последних сил за каждый клочок территории на всех континентах.
2. Вариант "Ласковый Миша": "Да забирайте все даром! Нам достаточно территории самого Советского Союза, все равно у нас останется шестая часть суши". Как известно, этот вариант потом плавно перерос в вариант "Ласковый Боря" - "нам вполне хватит территории России"…
Мы не знаем, кто конкретно из генералов внешней разведки КГБ входил тогда в руководящий центр правящей мафии и кому из них пришлось делать выбор между этими двумя вариантами стратегии советского руководства. Но немного изучив эту публику (а все чекисты похожи друг на друга, как будто их склонировали от одного образца!), мы можем с полной уверенностью заявить, что если бы ценой каких угодно усилий и жертв можно было бы тогда удержать советское господство над Восточной Европой - они бы непременно рискнули. Пол Европы превратили бы в "Чечню" и завалили бы трупами, но своего бы добились…
Но к счастью для советского народа и для европейцев из "братского лагеря", такой вариант был нашей правящей верхушкой отвергнут. По той причине, что все расчеты показали: ресурсов для удержания советской империи в прежних границах больше нет.
Вот теперь мы можем вспомнить о чекистской науке по вычислению будущего.
Собственно говоря, политикам приходилось заниматься таким выбором между различными вариантами еще во времена глубокой древности. И приходилось обходиться тогда без всяких компьютеров и думать только своей головой. А потом своей же головой отвечать за неверное решение…
Компьютер хорош не тем, что он умнее человека - а тем, что не выдает сильно желаемое за действительное. Заложили исходные данные - получили объективный результат! Поэтому чекисты с большим доверием отнеслись бы именно к заключению, которое выдал бы некий компьютер одного из секретных чекистских институтов. "Машина врать не будет - для нее в этом нет никакого смысла!"
Мы можем в качестве противоположного примера рассказать, как в докомпьютерную эпоху руководители государств иногда принимали неверные стратегические решения - например, как германский Генштаб бездарно спланировал и провел первую мировую войну.
Хотя компьютеров тогда и не было, но некоторые простые расчеты штабисты уже тогда умели делать. Казалось бы, задача была элементарная: Германия была тогда сильнее России и Франции по одиночке - но слабее союза этих двух стран. Отсюда следовал простой вывод: лучше не воевать с этой Антантой. А если немцы считали, что война все равно неизбежна - то у них был только один выход: чтобы избежать войны на два фронта, сначала надо было стремительным броском всей армии разгромить Францию - а потом Россия им будет уже не страшна… Так родился знаменитый план Шлиффена: начать войну ударом всеми силами через территорию Бельгии - в обход французских пограничных крепостей. Но сам великий Шлиффен до первой мировой войны не дожил, а его план пришлось выполнять бездарному фельдмаршалу Мольтке. Мольтке внес в этот план некоторые существенные коррективы: он просто струсил и побоялся стянуть все силы для главного удара в одном месте…
В результате Франция в 1914 году устояла и блицкриг не получился. Германский Генштаб мог с чистой совестью сдаваться уже через несколько недель после начала войны - все равно война была проиграна, лучше было подписывать мир на любых условиях… Но нет - немцы воевали еще 4 года и положили миллионы трупов!
Правда, в этом была виновата не только тупость немецких генералов - такую бойню гораздо легче развязать, чем потом остановить. И кроме того, германское командование все эти годы продолжало на что-то надеяться. А вдруг произойдет чудо! То есть, дважды два вдруг будет не четыре, а пять…
Вот чем хороши компьютеры: они не знают такой категории, как "чудо". Только голые цифры и правила арифметики…
Так что, другого разумного выхода, кроме общего отступления перед американцами и их союзниками у советского руководства во второй половине 80-х годов просто не было. По известной циничной поговорке, нашей правящей верхушке оставалось только "расслабиться и получать удовольствие". То есть выторговать у Запада за отход наших войск к советской границе все, что только можно.
В том числе наша правящая мафия получила за этот вариант "Ласковый Миша" кое-что даже просто деньгами, тут патриоты правы - только это был не настоящий подкуп, а так, "клок шерсти"… Наша чекистская мафия получила тогда от Запада кое-что получше, чем небольшая сумма денег: гарантию сытой и спокойной жизни. Включая полную неприкосновенность банковских счетов нашей мафии на Западе и даже (возможно) личный судебный иммунитет всех представителей чекистской мафии. Поэтому они и вытворяют все эти годы в Европе все, что хотят - например, завалили все европейские страны афганским героином и колумбийским кокаином…
Есть тут еще одна сторона дела, о которой тоже надо сказать несколько слов. Это касается вопроса о соотношении сил между двумя военными блоками. Дело в том, что в это понятие входит еще такая малоуловимая категория, как "моральный фактор". Военные теоретики давно знают, что число солдат и пушек далеко не всегда главное - иногда все решает способность этих солдат драться и жертвовать собой. Только если воюют между собой народы примерно равные по этим своим бойцовским качествам - только тогда все решает численность населения, уровень развития промышленности и прочие вещи, которые можно сосчитать на простом арифмометре.
Почему-то в сталинское время, когда после войны у Запада несколько лет была монополия на атомное оружие, руководству советского блока даже в голову не пришло сдаться - хотя противостояние уже тогда было достаточно жесткое. Может, тогда просто не было компьютеров - и нельзя было сосчитать варианты?!
Дело в том, что тогда советское руководство еще не разжирело - и было готово рискнуть даже на получение одностороннего ядерного удара. Другая психология была тогда у людей - при Горбачеве наша верхушка уже успела отведать сладкой жизни и на такие подвиги ее уже не тянуло…
Нам пора остановиться и подвести итоги. Сам факт сговора между советским руководством и администрацией США по поводу вывода наших войск из Восточной Европы никаких сомнений не вызывает. Но кто, как и на каких тайных условиях конкретно тогда договорился - мы ничего не знаем. Очевидно, что здесь не было элементарного денежного подкупа, который подозревают наши патриоты - но вполне возможно, что была какая-то другая, еще более грязная политическая игра. На одних логических умозаключениях дальше нам уже не уехать - нужны какие-то конкретные факты. А пока что это все тайна, покрытая мраком…





3.12.2005 Олег Греченевский
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После того, как нам удалось вычислить авторство знаменитой статьи в газете "Стрингер" (N2 за 2002 год), где разоблачалось чекистское происхождение команды "молодых экономистов" Гайдара-Чубайса - то эта статья сразу же перестала быть анонимкой и обрела достаточно авторитетного автора в лице известного бизнесмена Сергея Кугушева. И тогда нам захотелось разобраться с одной загадочной фразой в его статье - что будто бы на территории нашей страны "крышей" для этого чекистского проекта по подготовке экономической реформы был Государственный строительный комитет при Совете Министров СССР.


РОЛЬ ГОССТРОЯ СССР В УСТАНОВЛЕНИИ ДЕМОКРАТИИ В РОССИИ


Стоило нам только немного копнуть в Интернете, как мы сразу же наткнулись на источник по этой проблеме: недавно там появилась новая книга Максима Калашникова и Сергея Кугушева (!) под названием "Третий проект".
Этот громадный труд о судьбах России состоит из трех толстых томов. Но вся полезная для нас информация, где сообщаются новые факты по экономическому проекту КГБ, умещается буквально на двух-трех страницах. Весь остальной текст представляет собой обычную патриотическую (если не сказать фашистскую) мистику в стиле ненаучной фантастики (т.е. своего рода "фэнтэзи") - мы предлагаем разбираться во всем этом словоблудии любителям подобной литературы… А сами обратимся к той небольшой главке из первого тома, где говорится о том, как председатель КГБ Андропов задумал вывести нашу страну из экономического тупика, в котором она оказалась к середине 70-х годов. Причем там немного также рассказывается о том, какими интересными методами действовали чекисты, чтобы подготовить в тайне от партийного аппарата этот грандиозный проект.
Можно не сомневаться в том, что эта глава из книги двух друзей, если даже и не написана полностью Сергеем Кугушевым, то вся содержащаяся там информация исходит явно от него. Эта глава написана с полным знанием дела и никакой патриотической мистики там нет. Мы должны признаться, что о других главах книги этого сказать нельзя: плохо даже не то, что эти друзья слабо знают историю России и при этом лезут чуть ли не вглубь тысячелетий (это еще поправимо, могут выучить русскую историю при желании!) - хуже всего, что им при этом просто глубоко наплевать на любые факты, когда у них уже есть их глобальные идеи…
Вернемся к планам Андропова. Кугушев прямо признает, что для захвата власти чекистами была создана тайная организация внутри КГБ. Причем была применена классическая схема конспирации: каждый член этой мафии КГБ знал только одного агента высшего ранга и сам имел на связи 5-7 завербованных агентов более низшего уровня. Никаких "горизонтальных связей", каждый знает только то, что ему абсолютно необходимо знать! Одним словом, эта организация создавалась настоящими профессионалами, а не кустарями-любителями из уголовников, типа американской или итальянской мафии…
Сергей Кугушев говорит о том, что обо всех этих делах ему известно от источников из ближайшего окружения Юрия Андропова - то есть он как бы косвенно сознается, что и сам входил (и до сих пор входит!) в эту тайную организацию сотрудников КГБ.
Но при этом брать на себя ответственность за участие в подготовке перестройки Кугушев все же не хочет, по понятным причинам - в патриотических кругах, для которых написана эта книга, такое признание могут понять неверно! Поэтому он специально подчеркивает, что эта тайная чекистская организация во главе с Андроповым состояла исключительно из патриотов, которые хотели только немного подлатать наш социалистический строй - и ни о каких западных путях развития, вроде "конвергенции" и прочих идеях знаменитого Римского клуба наши чекисты всерьез тогда даже не думали. Это все правда (в общих чертах), но Кугушев при этом заявляет, что людей, которые вращались в этих западных кругах, чекисты в эту свою тайную патриотическую организацию вообще не принимали!
А вот это уже прямая ложь.
В статье в газете "Стрингер", прикрываясь псевдонимом "Вячеслав Сергеевич К.", Сергей Кугушев говорил о том, что он был куратором от внешней разведки КГБ в международном институте МИПСА в Австрии. А этот центр подготовки "молодых экономистов" из команды Гайдара-Чубайса был детищем Римского клуба - он был создан при активном участии члена этого клуба Джермена Гвишиани. Под своим же настоящим именем в книге Кугушев только вскользь упоминает, что директор ВНИИ системных исследований Гвишиани был организатором института МИПСА под Веной. И косвенно дает понять, что чекисты-патриоты к этому международному институту никакого отношения не имели…
В книге "Третий проект"говорится также о том, что основным тайным центром КГБ по подготовке экономической реформы был Госстрой СССР, в котором Кугушев был начальником управления (с 1988 года).
Насчет такой выдающейся роли Госстроя в экономическом проекте КГБ - это уже вторая ложь.
Безусловно, таким главным центром была система институтов МИПСА-ВНИИСИ-ЦЭМИ, позднее гайдаровцы создали еще несколько научных центров для этого чекистского проекта. А в Госстрое никакой экономической наукой вообще никогда не занимались - и никто из "молодых экономистов" там не работал… Кроме самого Кугушева - он в те годы тоже считался членом команды Гайдара-Чубайса. Но Кугушев, хотя он и был ровесником этой "молодежи", только прикидывался тогда "экономистом", а на самом деле он был офицером ПГУ КГБ. Кстати, Кугушев даже перед патриотами не скрывает, что был до 1991 года знаком с командой Гайдара - еще бы он отрицал, если в Интернете висит либеральная статья, которую этот будущий патриот опубликовал в 1990 году совместно с Кагаловским в журнале "XX век и мир"…
Госстрой СССР имел прямое отношение к подготовке и проведению экономической реформы во второй половине 80-х годов - но это не был главный штаб, где разрабатывались стратегические планы. Это скорее была экспериментальная лаборатория, для практической проверки на производстве некоторых теоретических разработок "молодых экономистов". Именно в сфере строительства в 80-е годы проводилиcь такие экономические эксперименты: всевозможные хозрасчетные и комплексные бригады, "сквозной подряд" и т.д.
К слову сказать, писатель Максим Калашников тоже несет ответственность за ту дезинформацию, которую пытается распространять Сергей Кугушев. По той причине, что настоящее имя Максима Калашникова - Владимир Кучеренко (он уже давно его не скрывает). И этот журналист был заместителем главного редактора газеты "Стрингер" как раз с января по октябрь 2002 года. Статья в "Стрингере" (N2 за 2002 г.) была построена в виде беседы чекиста "Вячеслава Сергеевича К." с анонимным сотрудником газеты ("Стрингер-007", так он подписался) - разумеется, это был Владимир Кучеренко. Стало быть, патриот "Максим Калашников" прекрасно знает, что его соавтор Кугушев был куратором от КГБ в МИПСА! А Госстрой СССР эти деятели теперь выпячивают на первый план только для того, чтобы отвести внимание патриотов от "осиного гнезда западников" в Австрии…
Недавно мне на одном левом форуме случайно попался электронный адрес Владимира Кучеренко. Я не удержался и послал ему предыдущую 22 часть этой книги, где его друг Кугушев разоблачается как куратор от внешней разведки КГБ в команде Гайдара-Чубайса - просто интересно было, как он отреагирует.
Некоторым бывшим офицерам спецслужб стоит поучиться у Кучеренко, как надо отвечать на такие письма: он не стал ни отрицать мои разоблачения, ни подтверждать их. А просто ответил очень вежливой и благодушной отпиской. Причем порадовал меня такой лестной общей оценкой моей книги: он не видит особых различий со мной во взглядах!
Видимо, Владимир Кучеренко согласен с главной концепцией моей книги: перестройка, которая привела к развалу советской империи, была на самом деле проектом КГБ. Только позволю себе заметить, что личная оценка этого факта у нас с ним очень резко расходится: Кучеренко в своих книгах оплакивает распад советской империи - а у меня гибель этого милитаристского тоталитарного монстра особых сожалений не вызывает…
Сделаем одно небольшое отступление в сторону, раз уж мы заговорили о письмах. К чести патриота Владимира Кучеренко нужно отметить, что он все-таки не отмолчался и ответил на мое письмо. Могу привести пример, когда один демократ уклонился от такого вызова.
Недавно на одном либеральном форуме я нашел высказывание о той главе моей книги, где рассказывается о команде Чубайса. Притом отзыв был не анонимный - свое мнение высказал бывший член этой группировки Борис Михайлович Львин. Примерно так: что-то у Греченевского написано правильно, а что-то он напутал!
Очень коротко и не вдаваясь ни в какие детали…Но меня этот отзыв заинтересовал. Если помните, Борис Львин в этой главе охарактеризован как "чуть ли не единственный порядочный человек в команде Гайдара-Чубайса", поскольку этот сотрудник Всемирного банка (США) сейчас активно выступает в Интернете: осуждает грабительскую приватизацию в России, войну в Чечне и т.д. То есть производит впечатление вполне вменяемого человека, а не "демофашиста", как другие чубайсовцы. Естественно, Борис Львин знает о команде Чубайса намного больше меня - поэтому мне захотелось уточнить, какие ошибки были допущены в моих изысканиях на эту тему. Я тогда специально разыскал его электронный адрес в Интернете и послал ему письмо с просьбой рассказать, что у меня напутано и как все было на самом деле. Обещал даже поместить его опровержение в качестве приложения к моей книге! Ответа пока что нет… Может быть, Борис Львин все еще празднует Новый год - а может быть, ему просто нечего мне ответить. В том смысле, что главное в моей книге написано правильно: команда Чубайса работала под контролем КГБ - и все свои реформы чубайсовцы проводили в интересах чекистской мафии. А если на каком-то семинаре Чубайс сидел не слева от Гайдара, а справа - то такие мелкие подробности сейчас никого уже не интересуют…
Господин Львин, мое предложение поместить в этой книге Ваше опровержение остается в силе - только это должна быть не пустая отписка!
Продолжим наш разговор о Госстрое СССР.
Дело в том, что это учреждение стало рассадником экономических реформ лишь в августе 1986 года, когда его возглавил Юрий Баталин, заместитель Председателя Совета Министров СССР (с 1985 года). До Баталина Госстрой был скромной конторой (госкомитет тогда считался по статусу ниже министерства) - там готовили различные нормативные документы для строителей, чтобы дома и мосты не разваливались на части. Когда же председателем Госстроя стал вице-премьер Баталин, то этот госкомитет сразу превратился как бы в суперминистерство по строительству, которому были фактически подчинены все 8 (или около того) союзных строительных министерств. Вот тогда жизнь в этом Госстрое сразу забила ключом…
БАТАЛИН Юрий Петрович. Нефтяник, строил первые трубопроводы в Тюмени, когда там нашли нефть и газ. Личность незаурядная, его до сих пор помнят - в Сети есть воспоминания о Баталине его соратников по тем ударным стройкам. Например, вспоминают такую вещь: в то время на Севере средняя зарплата была около 300 рублей - и это считалось в 60-е годы очень большими деньгами. Так Баталин ухитрялся тогда на своих стройках платить рабочим до 3000 рублей в месяц! Простым работягам за все годы советской власти такие оклады даже не снились - и это не потому, что другие начальники жалели казенные деньги, а Баталин был такой добрый. Просто в те годы любой директор даже за лишнюю десятку, уплаченную своим рабочим сверх положенных нормативов, легко мог попасть под суд… Видимо, у Юрия Баталина уже тогда была хорошая "крыша" над головой - его не только не посадили, но он даже сделал хорошую карьеру: в 1970 году стал заместителем министра газовой промышленности. Правда, он довольно долго был заместителем министра - до 1983 года. Но стоило прийти к власти Андропову, как в карьере Баталина произошел новый поворот: его назначили председателем Госкомтруда СССР.
Кугушев в книге "Третий проект" так объясняет это неожиданное назначение: эта второстепенная контора при Юрии Андропове стала одним из важных опорных пунктов подготовки экономической реформы. Так что этот госкомитет заслуживает отдельного и подробного разговора…
В 1985 году, уже при Горбачеве, Юрий Баталин сделал еще один рывок в своей карьере: его назначили заместителем Председателя Совета Министров СССР. А с августа 1986 года Баталин совмещал это высокое звание с постом председателя Госстроя СССР.
Сергей Кугушев, видимо, был главным куратором от внешней разведки КГБ в этом учреждении: в 1988 году его назначили начальником управления Госстроя, что соответствовало рангу заместителя министра.
В июле 1989 года служебная карьера Юрия Баталина вдруг резко оборвалась: его сняли со всех постов и вскоре исключили из ЦК КПСС. По той причине, что Баталин помог своему заместителю Борису Ельцину попасть в Верховный Совет СССР и вернуться в большую политику!
Дело было так: в октябре 1987 года, как известно, Ельцина сняли с поста первого секретаря Московского горкома и вскоре вывели из Политбюро, где он был кандидатом. А в ноябре того же года Горбачев назначил Ельцина первым заместителем председателя Госстроя СССР в ранге министра - специально для Ельцина придумали такой пост. Когда-то Ельцин действительно был строителем у себя на Урале - но это было давно, до того как он перешел в партийный аппарат…
Сослуживцы Бориса Ельцина по Госстрою вспоминают, что первое время Борис Николаевич был совсем убитым горем - он думал, что раз его выгнали из партийного аппарата, то теперь для него все кончено… Но постепенно Борис Ельцин как-то пришел в себя и опять активно занялся политикой - на Ельцине тогда сфокусировалось внимание всей нашей демократической общественности и всей западной прессы.
Те же сослуживцы категорически заявляют, что кроме политики Борис Ельцин в Госстрое ничем другим не занимался. Ему просто некогда было, даже если бы у него вдруг проснулся интерес к строительству - но этого так и не произошло! Целый день кабинет Ельцина в Госстрое осаждали иностранные корреспонденты, неформалы и прочие демократы. А поскольку Госстрой был режимным учреждением, куда доступ был только по пропускам - то Ельцину просто отвели апартаменты на первом этаже и сделали туда отдельный вход…
Разумеется, Ельцин сумел так хорошо устроиться только благодаря благосклонности к нему его начальника Юрия Баталина: большая зарплата, персональная машина с шофером, штат помощников и бесплатные апартаменты - и ничего по работе делать не нужно было, только борись за демократию!
Вот за это Баталина так жестоко наказали летом 1989 года: за то, что он превратил свой Госстрой в избирательный штаб Ельцина. Борис Николаевич даже разъезжал тогда за счет Госстроя по всей стране и налаживал везде связи с демократическими организациями - под видом служебных командировок!
Хотя все, что делал Ельцин в Госстрое к строительству не имело никакого отношения. Только иногда Борис Николаевич для вида зачитывал на каком-нибудь служебном совещании по бумажке речь, которую написали для него другие сотрудники Госстроя - так он имитировал свою деятельность по руководству строительной отраслью производства…
Когда Ельцин пришел к власти, то он даже не вспомнил о человеке, который столько сделал для него и поплатился за это своей карьерой - Юрий Баталин не получил никакого поста в правительстве демократической России.
Видимо, Сергей Кугушев тоже имел какое-то отношение к этому проталкиванию Ельцина в большую политику - из очень скудной биографии Кугушева известно, что в 1990 году он уже занимался не строительным делом, а кинематографией (совместные проекты с Роланом Быковым). То есть Сергей Кугушев тоже долго не задержался в Госстрое после увольнения Баталина…
Теперь для нас немного проясняется вопрос о том, каким образом образовался клан Ельцина, который откололся в начале 90-х годов от основной чекистской мафии (так называемого "московского клана" КГБ). Казалось бы, вокруг Ельцина сплотились тогда совершенно не связанные между собой группировки: команда Гайдара-Чубайса, блок Сосковца-Коржакова, питерская группировка, команда Березовского и т.д.
Но теперь начинает постепенно вырисовываться "общий знаменатель" у всех этих мафиозных группировок: практически все они имеют какое-то отношение к проекту внешней разведки КГБ по подготовке экономической реформы.
1. Команда Гайдара-Чубайса: с ней все ясно - система МИПСА-ВНИИСИ-ЦЭМИ.
2. Команда Березовского: тоже все ясно - МИПСА-ВНИИСИ-Институт проблем управления.
3. Питерская группировка. Здесь более сложная схема, поэтому с питерской группировкой такой полной ясности нет. Примерно так, выражаясь библейским языком: Чубайс породил Ленинградский Народный Фронт - ЛНФ родил Собчака - великий демократ Собчак родил Путина…
4. Группировка Коржакова. Здесь схема еще более извилистая и связи этой группировки с экономическим проектом КГБ не такие прямые. Прежде всего, нужно твердо уяснить, что Коржаков был простым телохранителем из 9-го Управления КГБ, которого приставили к Ельцину, когда он стал кандидатом в члены Политбюро. Поэтому он мог быть только номинальной фигурой, а не реальным руководителем чекистской мафии. Можно предположить, что генерал Коржаков даже никогда не знал толком, кто там на самом деле главный - а имел дело только с приставленными к нему "связниками" из внешней разведки… А вот офицер разведки Сергей Кугушев кое-что знал про эти дела! По той причине, что именно Госстрой СССР при Баталине и Кугушеве стал трамплином в большую политику для опального партократа Бориса Ельцина. Так что и здесь цепочка раскручивалась из Австрии: МИПСА - Госстрой СССР - президент России Ельцин - начальник СБП Коржаков.
Пока что остается единственная большая группировка возле президента Ельцина, у которой не просматривается видимой связи с центрами внешней разведки КГБ по подготовке экономической реформы - это "свердловский клан". Но как мы уже говорили, этот клан "своих людей", которых Ельцин привез в Москву с Урала, был влиятельной силой только в первые годы правления президента Ельцина - а потом этот свердловский клан весь постепенно испарился… А Борис Николаевич полностью превратился тогда в игрушку для своего ближайшего окружения из других мафиозных группировок - так называемой "семьи".
Когда Ельцин в марте 1989 года был избран депутатом, то покидая Госстрой он прихватил с собой оттуда лишь одного человека - своего помощника Льва Суханова. Бывший строитель Суханов верно прослужил Ельцину 10 лет, пока тот не выкинул его на улицу в 1997 году…
Больше никто из госстроевцев никакой карьеры возле президента Ельцина не сделал. Единственное исключение - это Валерий Серов. Но Серов появился в Госстрое лишь через два года после ухода оттуда Бориса Ельцина - в 1991 году. И некоторые журналисты связывают успешную карьеру Валерия Серова с его удачной женитьбой (он будто бы стал зятем самого председателя КГБ Чебрикова).
СЕРОВ Валерий Михайлович. Окончил МИСИ в 1962 году и долгие годы (во всех биографиях написано, что больше 30 лет - но это абсурд, явная ошибка) проработал в тресте "Промвентиляция". Потом его карьера вдруг резко ускорилась и в середине 80-х годов Серов стал заместителем председателя Госплана СССР по строительству. В 1991 году Серова назначили председателем Госстроя СССР (в правительстве Павлова). После победы демократии Серов занимался бизнесом, был вице-президентом фонда "Интерприватизация". Этот фонд основал бывший вице-премьер из правительства СССР Владимир Щербаков. Занимались там махинациями с внешним долгом СССР и тому подобными международными аферами - позднее на некоторых руководителей этого "фонда" даже завели уголовное дело… В феврале 1995 года Серов получил пост министра по СНГ в правительстве России. В августе 1996 года его повысили - Серов стал вице-премьером. Он занимал этот пост до марта 1998 года (в правительство Кириенко уже не попал). Сейчас Серов опять занимается бизнесом, он был вице-президентом газовой компании "Итера" (1999 - 2004 гг.).
Что же касается вопроса о том, как Госстрой СССР пытался внедрять в производство новые методы управления производством, то мы эту тему трогать не будем. Попытка увязать государственную собственность с некоторым расширением экономической свободы на уровне предприятий и отдельных бригад в Советском Союзе провалилась - всего через несколько лет было решено покончить с социализмом и опять начать строить капитализм, как более прогрессивный строй…
Гораздо большее значение для экономического проекта КГБ имел тогда не Госстрой СССР, а другое учреждение - Госкомтруд СССР.





"ПАРАЛЛЕЛЬНЫЙ ЦЕНТР" КГБ ДЛЯ ПОДГОТОВКИ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ РЕФОРМЫ




В книге "Третий проект" Кугушева есть несколько слов и о Госкомитете по труду при Совете Министров СССР.
В 1983 году этот госкомитет возглавил энергичный нефтяник Юрий Баталин - и тогда эта тихая бюрократическая контора превратилась в один из центров по подготовке реформы в советской экономике. В том же 1983 году по указанию нового Генерального Секретаря товарища Андропова было создано несколько секретных независимых аналитических групп для оценки состояния экономики СССР и перспектив для нее на будущее - и одна из таких аналитических групп была тогда сформирована на базе Госкомтруда. Сергей Кугушев сначала был куратором от КГБ именно для этой группы экспертов, а не при команде Гайдара-Чубайса. К гайдаровцам Кугушева прикрепили позднее, а сначала он опекал другую команду "молодых экономистов", которая позднее была названа командой Явлинского (драматическую историю о том, как Григорий Явлинский стал участником этого чекистского проекта, мы расскажем чуть позже).
Команда Госкомтруда никогда не имела никаких связей с командой Гайдара-Чубайса. Кураторы из внешней разведки, вроде Сергея Кугушева, могли переходить из одной группы в другую - но их подопечных "молодых экономистов" чекисты держали почти что в изоляции друг от друга, хотя занимались они одним и тем же делом. Общих точек пересечения у них не было даже на студенческом уровне, поскольку они учились в разных вузах (за немногими исключениями): гайдаровцы в основном закончили экономический факультет МГУ, а соратники Явлинского учились в МИНХ и в других менее престижных вузах… Когда Явлинский теперь говорит, что он лично с Чубайсом не знаком и они вообще разговаривали между собой всего два или три раза - то скорее всего, так оно и было.
Для чего чекистам могло понадобиться такое явно искусственное разделение команд "молодых экономистов"?
Напрашивается очень простой ответ: руководству КГБ нужны были оценки состояния советской экономики и рекомендации от НЕЗАВИСИМЫХ аналитических групп. Чтобы они не советовались друг с другом, а совершенно независимо пришли к одним и тем же выводам! Это была совсем не лишняя предосторожность, поскольку чекистское руководство нашей страны принимало тогда слишком важные решения, которые могли круто изменить судьбу всей советской империи… Так что можно даже предположить, что тогда работали одновременно даже не две полностью независимые аналитические группы - а что их было больше. Например, еще одну независимую команду экономистов чекисты могли создать на базе Сибирского филиала Академии наук…
Мы нашли только одно исключение из этого правила изоляции: Александр Шохин, который прежде чем попасть в команду Гайдара, сначала некоторое время (в 1979 - 1982 гг.) поработал в НИИ труда при Госкомтруде (притом в одно время с Григорием Явлинским!). И почему-то именно Шохин первым поссорился с командой Гайдара-Чубайса - еще когда он был вице-премьером гайдаровского правительства (вторым был Глазьев, который в 1993 году вдруг стал патриотом)…
Теперь перейдем к персональному составу команды экономистов-реформаторов из Госкомтруда СССР. Начнем, естественно, c самого известного деятеля из этой плеяды.
ГРИГОРИЙ ЯВЛИНСКИЙ или УКРОЩЕНИЕ СТРОПТИВЫХ
ЯВЛИНСКИЙ Григорий Алексеевич. Уроженец Львова, отец был начальником детской колонии. Та же история, что и с Чубайсом: отец был вполне на уровне требований советской эпохи… В 1973 году Явлинский закончил Московский Институт Народного Хозяйства (МИНХ), потом прошел там же аспирантуру и через два года защитил кандидатскую диссертацию (1978 год). В 1980 году Григорий Явлинский начал работать в НИИ труда при Госкомтруде СССР. Что с ним было дальше, можно узнать со слов самого Явлинского на его персональном сайте. Некоторые патриоты не верят в эту драматическую историю - и напрасно, чекисты еще и не на такие преступления были способны.
Явлинский еще дешево отделался, он мог просто погибнуть из-за своих идей преобразования советской экономики - и это при том, что чекисты тогда и сами тайно замышляли примерно такие же планы! Такой вот невероятный парадокс…
Все началось в 1982 году, когда Леонид Ильич доживал свой последний год - но власть была уже почти у Юрия Андропова в кармане. Григорий Явлинский написал тогда работу, в которой изложил свои научные взгляды: советская экономика в тупике, темпы роста неуклонно замедляются - и если не перейти на рыночные отношения, то скоро начнется экономический кризис!
Естественно, такие взгляды тогда считались еретическими и антисоветскими. И хотя Явлинский опубликовал эту работу вполне официально, в качестве институтской брошюрки с грифом "для служебного пользования" - это все равно не спасло его от неприятностей. Григория Явлинского не арестовали, но была большая "проработка" со стороны начальства из Госкомтруда - и его заставили лично собрать для уничтожения все разосланные экземпляры этой брошюры (несколько сотен экземпляров - все до единого!). Кроме того с мая 1982 года началось следствие по этому делу в КГБ - и Явлинскому пришлось чуть ли не каждый день ходить туда на допросы. Выпытывали у него одно и то же: кто его подучил написать антисоветскую работу… Так его трясли вплоть до 10 ноября 1982 года, пока не умер товарищ Брежнев - и тут же это "следствие" было прекращено.
В феврале 1984 года умер Андропов - и вскоре Григория Явлинского опять начали "прессовать" органы. Причем на этот раз чекисты придумали какую-то уникальную подлянку - они отличаются большим умом и фантазией только в таких пакостях…
В этом же 1984 году (месяц нигде не указан - возможно, еще при жизни Андропова?) Явлинский перешел из НИИ труда непосредственно в Госкомтруд СССР. Причем с повышением - его назначили заместителем начальника отдела. Надо сказать, что почему-то именно сам Госкомтруд был тогда основной базой для чекистской "аналитической группы", а не его научный институт. Казалось бы, перед Григорием Явлинским открылась тогда широкая дорога для разработки его передовых идей в области экономики - наконец-то его оценили! Не тут-то было…
Нужно вспомнить, что во время "правления" товарища Черненко шла упорная борьба за власть между реформаторским и сталинистским течениями внутри правящего андроповского клана. Притом у каждой группировки был свой кандидат в Генеральные Секретари ЦК: у "либералов" Михаил Горбачев - а у военщины Григорий Романов.
Похоже, что все перипетии этой междоусобицы среди нашей правящей верхушки непосредственно отражались на судьбе скромного экономиста Явлинского.
Григорию Явлинскому не дали тогда как следует поработать на новой должности: где-то в июне 1984 года он проходил обычную ежегодную флюорографию - и тут у него вдруг обнаружили туберкулез в последней стадии и предложили лечиться в больнице. Явлинский чувствовал себя совершенно здоровым - но он побоялся заразить свою семью, поэтому послушно отправился в лечебницу для туберкулезников.
Это оказалось закрытое, режимное учреждение - чуть ли не тюрьма. И Явлинского продержали там 9 месяцев - его выпустили "на свободу" только в марте 1985 года, когда на престол взошел Михаил Горбачев. Причем Явлинский не просто "лежал в больнице" - его там очень интенсивно "лечили". Только очень крепкое здоровье спасло тогда Григория Алексеевича от этого "лечения" (можете сами ознакомиться с подробностями этих истязаний на сайте Явлинского).
Видя, что это "лечение" не помогает и пациент остается совершенно здоровым, через полгода чекистские эскулапы приняли решение: надо проводить операцию и удалять часть легких! Явлинский опять доверчиво согласился - не лежать же ему всю жизнь в этой больнице… И тут за пару дней до назначенной операции один врач тайком шепнул Явлинскому, чтобы он отказался от операции - никакого туберкулеза у него на самом деле нет.
Только тут Явлинский что-то начал понимать: той же ночью он сумел бежать из этого туберкулезного ГУЛАГа. На следующий день он стал обходить все московские поликлиники подряд и проходил там обследование на туберкулез - и везде ему выдавали справку, что он совершенно здоров… Явлинский утверждает, что таких справок он собрал 10 штук (это он преувеличивает, вероятно). С этими справками он вернулся к себе в больницу и отправился на беседу к главврачу. Явлинскому пришлось пойти на этот шаг, поскольку у него не было желания скрываться в подполье без документов и без денег.
Но если Явлинский думал, что теперь его выпустят на свободу законным образом, то он сильно ошибался. Главный Гиппократ заявил ему тогда открытым текстом, что если Явлинский будет утверждать, будто у него нет туберкулеза - то его отправят в психушку и будут лечить от психического заболевания!
Явлинскому пришлось смириться. Правда, больше ни о какой операции разговоров уже не было и всякое прочее "лечение" тоже прекратили. В наказание за побег Явлинского поместили в палату умирающих от рака и оставили там в покое…
Неизвестно, сколько бы все это издевательство продолжалось, если бы в схватке за власть весной 1985 года победили не реформаторы - а наоборот, сторонники возвращения к бараньему рогу и ежовым руковицам! Так случайно совпало, что побег Явлинского из больнице был где-то в декабре 1984 года - именно в этом месяце состоялся решающий раунд в борьбе за власть: внезапно скончались от "сердечной недостаточности" сразу 4 министра обороны стран Варшавского Договора (включая нашего министра Устинова)…
В результате в марте 1985 года, после торжественных похорон товарища Черненко состоялось заседание Политбюро и там единогласно проголосовали за кандидатуру Михаила Горбачева. А Явлинского тут же выпустили из больницы и он отправился трудиться к себе в Госкомтруд.
Небольшой комментарий относительно всей этой медицинской эпопеи Григория Явлинского. Все знают, что в СССР в те годы было налажено лечение инакомыслящих в психбольницах. Но далеко не все знают, что чекисты использовали для этих целей не какие-то специальные больницы с тщательно отобранным персоналом - а абсолютно ВСЕ такого рода медицинские заведения. Если где-то в глухой провинции не "лечили" совершенно здоровых людей с антисоветскими взглядами в местной психушке - то лишь по той причине, что в данной области просто не было таких диссидентов… И не только психиатры отличались такой готовностью выполнить любое задание органов - любое советское учреждение или организация в умелых руках чекистов превращались в подразделение КГБ. И там могли тогда заниматься чем угодно - от разведки до "активных мероприятий". И даже карательными функциями занимались, если это нужно было чекистам!
Вернемся к Явлинскому. В этой истории много неясного - и чувствуется, что Григорий Алексеевич о чем-то умалчивает. Чего вообще добивались тогда от него чекисты?!
Возможно, что на самом деле они от него хотели вовсе не прекращения его научных разработок экономической реформы - ведь других, например, команду Гайдара-Чубайса, чекисты только поощряли в этих занятиях, даже возили в заграничные институты…
Наша гипотеза такая: по всей вероятности, чекисты хотели тогда добиться от Григория Явлинского лишь послушания. Им нужны были для их тайного экономического проекта в первую очередь не светлые умы и гениальные головы, а полностью управляемые кадры - поскольку они создавали тогда не просто команду теоретиков, а будущую правящую элиту страны. И чекисты хотели сохранить над ними контроль при любых обстоятельствах, даже если советское государство развалится…
Поскольку Григорий Явлинский вскоре получил высокий правительственный пост (он стал вице-премьером, притом на год раньше гайдаровцев!), то это означает, что чекистам каким-то способом все же удалось подобрать к нему ключи - это они делать умеют. К сожалению, сам Явлинский почти ничего не рассказывает о своей жизни после выхода из больницы в марте 1985 года и до того момента, как он попал в знаменитую комиссию Абалкина летом 1989 года. Поэтому мы не будем строить разные предположения, каким образом Григорий Явлинский начал работать на экономический проект КГБ - а просто перечислим известные факты.
Скорее всего, в карьере Явлинского переломным стал 1988 год - из заместителей начальника отдела его тогда повысили сразу до начальника управления Госкомтруда.
Летом 1989 года Явлинский перешел работать в аппарат Совета Министров СССР и получил еще более ответственный пост: стал секретарем Комиссии по экономической реформе, которую возглавлял вице-премьер Абалкин. Все последовавшие за этим назначением бурные события известны широко и довольно подробно - поэтому мы на них особенно останавливаться не будем.
Скажем только коротко, что летом 1990 года, когда Борис Ельцин возглавил Верховный Совет России, Явлинскому удалось его заинтересовать своими разработками (знаменитый план "500 дней", который составила комиссия Шаталина-Явлинского) - и вскоре Григория Явлинского назначили вице-премьером в правительстве России (июль 1990 года).
Но уже в октябре 1990 года Явлинский подал заявление об отставке (официально он был уволен с поста вице-премьера в декабре 1990 года) - по той причине, что Верховный Совет СССР отверг его план "500 дней". Будто бы Борис Ельцин и его Верховный Совет России приняли этот план - но это была чистой воды политическая демагогия, поскольку план Явлинского был составлен для всего Советского Союза - а Россия тогда еще не была независимой страной. Соответственно, так называемое правительство России почти никакой реальной власти для проведения экономической реформы тогда не имело…
Надо здесь подчеркнуть, что Явлинский и его команда экономистов всегда были твердыми сторонниками сохранения Советского Союза - до самого конца советской империи.
Здесь всплывает интересный вопрос: почему имея такие взгляды, Явлинский все же занял в 1990 году пост именно в правительстве России, хотя Ельцина и его окружение мало интересовало сохранение СССР?
Похоже, что причина была такая: вскоре после того, как Борис Ельцин сумел возглавить Верховный Совет России, в чекистских кругах зародилась гениальная идея, как можно спасти Советский Союз от распада - нужно предложить Борису Ельцину занять пост Президента СССР! А Михаила Горбачева давно пора отправить на заслуженный отдых… Разумеется, Борис Николаевич схватился бы за такое предложение обеими руками - и сразу же стал бы горячим сторонником сохранения союзного государства! К тому же популярность Ельцина в народе тогда достигла апогея, а у Горбачева рейтинг стремительно падал - так что если кто-то и мог еще тогда спасти империю от развала, так только Борис Николаевич…
У этой идеи были тогда довольно влиятельные сторонники в руководстве КГБ (авторство этого плана приписывается чекистскому генералу Николаю Шаму). И возможно, что в правящей верхушке страны на какое-то время возникли колебания - а не принять ли этот план по спасению советской империи?! Вот как раз в этот недолгий период потепления отношений между руководством СССР и демократическим руководством России Григорий Явлинский с его планом "500 дней" и стал на короткое время как бы переходным мостом между этими группировками.
Но уже осенью 1990 года в руководстве чекистской мафии взяли верх другие, более трезвые настроения: в условиях демократии распад Советского Союза был совершенно неизбежен - даже если поставить во главе СССР Бориса Ельцина, то это только продлит агонию советской империи. Значит, c демократией пора заканчивать! Тогда началась подготовка к перевороту - всех либералов выкидывали из союзных структур и на их место ставили будущих путчистов.
Что было дальше, всем известно.
После победы демократии в августе 1991 года, Явлинский опять ненадолго получил высокий пост - на этот раз в союзных структурах. Его назначили ответственным за подписания экономического договора между республиками - в ранге вице-премьера (формально он тогда вице-премьером все же не был). Но теперь уже правительство СССР утратило всякую реальную власть и стало игрушкой в руках ельцинского режима. Вроде бы Григорий Явлинский сумел тогда подготовить к подписанию договор по экономике между 10 республиками - но это уже никого не интересовало, cоветская империя доживала свои последние дни…
О политической деятельности Явлинского и его команды после 1991 года мы подробно говорить не станем, это не наша тема. Хотя яблочники говорят все вроде правильно и критикуют наш правящий режим - но на деле партия "Яблоко" только прикидывается оппозиционной. У яблочников всегда были в правительстве России свои представители, которые только формально выходили из партии - есть они и сейчас. И Явлинский никогда не отмоется от своего избирательного блока на выборах в Госдуму с Сергеем Степашиным, бывшим директором ФСК и военным преступником…
Это еще большой вопрос, что на самом деле хуже: тайная и стыдливая поддержка Кремля со стороны руководства партии "Яблоко" - или более честная позиция партии СПС, которая открыто одобряет нашу людоедскую "демократию"!
Что же касается вопроса о том, к какой чекистской мафиозной группировке следует отнести партию "Яблоко", то эта проблема особых затруднений не вызывает. Никто из аналитиков не сомневается, что эта партия всегда была тесно связана с московским кланом Лужкова. Сначала "Яблоко" вообще было полностью на содержании концерна "Мост" - но этой чекистской фирмы давно больше нет и "яблочники" теперь берут деньги у других беглых (и не беглых) олигархов.





КОМАНДА ГОСКОМТРУДА СССР




Самым влиятельным государственным деятелем, который вышел из Госкомтруда, был не Григорий Явлинский, а менее известный в народе вице-премьер Владимир Щербаков.
ЩЕРБАКОВ Владимир Иванович. В 1969 году окончил Тольяттинский Политехнический Институт и работал инженером на строительстве ВАЗа. Правда, инженером он был очень недолго и уже в 1971 году перешел на комсомольскую работу. Щербаков даже отучился в аспирантуре в Высшей Комсомольской Школе при ЦК ВЛКСМ (1974 - 1976 гг.) и стал кандидатом наук (комсомольских?). Вообще, хотя Щербаков сейчас считается доктором экономических наук и профессором, но он всегда больше занимался не экономическими теориями, а практикой… В 1977 году Щербаков вернулся на АвтоВАЗ и занялся там уже руководящей работой (был там начальником управления). В 1982 году его назначили заместителем гендиректора КАМАЗа. В 1985 году Щербаков перешел в Госкомтруд СССР и возглавил там отдел машиностроения. В 1989 году его назначили председателем Госкомтруда. К тому времени статус этой невзрачной конторы уже сильно поднялся: в 1990 году Щербакова избрали членом ЦК КПСС. В марте 1991 года он получил пост вице-премьера в правительстве СССР. В мае 1991 года Щербаков стал уже первым вице-премьером и одновременно министром экономики СССР. И на этом высоком посту он пробыл до ноября 1991 года (благополучно проскочив август!) - пока Советский Союз окончательно не распался.
Еще один интересный штрих из биографии Щербакова: как и Явлинский, он некоторое время был советником президента Казахстана Назарбаева.
Уже в сентябре 1991 года Щербаков понял, что правительство СССР долго не просуществует - и начал готовиться к переходу в бизнес: организовал фонд "Интерприватизация" (официально он возглавил эту фирму только в ноябре). Одним из учредителей этого фонда был международный аферист Григорий Лучанский из чекистской компании "Нордекс" - мы уже говорили об этом видном деятеле из "московского клана" КГБ.
Фонд "Интерприватизация" занимался очень крутыми финансовыми операциями международного масштаба. По оценкам специалистов, уже через несколько лет капитал этой фирмы достиг пол миллиарда долларов…
Владимир Щербаков занимался и другими видами бизнеса - и тоже очень удачно. С 1996 года он президент ОАО "Автотор Холдинг". Эта калининградская фирма занимается ввозом в Россию автомашин, под видом их сборки из привозных частей (отвинчивают и опять ставят на место колеса!) - чтобы не платить большие таможенные пошлины. В 2000 году на этих "автомобилестроителей" даже заводили уголовное дело…
Всего из Госкомтруда было три вице-премьера: Юрий Баталин, Григорий Явлинский, Владимир Щербаков. Еще был Александр Шохин из НИИ труда, но он скоро перешел в команду Шаталина-Гайдара.
Теперь расскажем о деятелях из Госкомтруда более низшего уровня.
Сергей Кугушев в книге "Третий проект" вспоминает такие подробности относительно "аналитической группы" 1983 года из Госкомтруда:
Официальным руководителем этой группы был Борис Михайлович СУХАРЕВСКИЙ.
Кугушев отзывается о нем с похвалой: этот выходец из Госплана был большим эрудитом, знал 5 языков и т.д. Интересно, что Явлинский тоже вспоминает Бориса Сухаревского, но только с искренней ненавистью: именно этот руководитель из Госкомтруда занимался его "проработкой" в 1982 году и только что ногами его тогда не топтал за злополучную брошюру… Явлинский даже заявляет, что это Сухаревский в конце 40-х годов погубил известного экономиста Вознесенского! Уж такому образованному человеку надо бы знать, что Вознесенский был не просто экономистом, а членом Политбюро - и что его тогда приговорил вместе со всем ждановским кланом лично товарищ Сталин. А всякие там сухаревские могли быть только мелкими шавками в таких политических играх…
Впрочем, Борис Сухаревский был только формальным руководителем "аналитической группы" Госкомтруда и большой карьеры он после 1983 года не сделал.
Интересный факт: в результате своих двухмесячных изысканий эта группа экспертов в 1983 году пришла в точности к таким же выводам, которые всего год назад опубликовал Явлинский! То есть: советская экономика уже уступает западной даже по темпам роста - и если не проводить экономическую реформу, то будет самый настоящий кризис в недалеком будущем…
Сухаревский даже боялся знакомить с такими выводами товарища Андропова: "Да нас всех тут же посадят, как диссидентов!"
Реально главным научным руководителем этой "аналитической группы" в 1983 году был сотрудник Госкомтруда Геннадий Меликьян. Кугушев в своей книге по ошибке называет его "Григорий Меликян" (путает его с Григорием Явлинским?).
МЕЛИКЬЯН Геннадий Георгиевич. Уроженец Краснодарского края (кстати). Меликьян был чуть ли не единственным выпускником экономического факультета МГУ в команде экономистов из Госкомтруда. В Госкомтруде СССР он проработал с 1977 до 1986 года. В 1986 году его назначили помощником начальника управления делами Совета Министров СССР. Позже Меликьян стал заместителем председателя Госсовета России по экономической реформе. Дальше его карьера развивалась так:
июнь 1992 г. - август 1996 г.: министр труда;
август 1996 г. - март 1997 г.: министр труда и социальной защиты;
с июля 1997 года - заместитель председателя правления Сбербанка РФ.
С апреля 2003 года Меликьян трудится на посту заместителя председателя Центробанка.
Кроме Меликьяна в этой команде удалось обнаружить только еще одного деятеля (точнее деятельницу), достигшего министерского поста.
БЕЗЛЕПКИНА Людмила Федоровна. Родилась на Украине, как и Явлинский. В 1980 - 1989 годах занималась там партийной работой. В 1989 году Безлепкину назначили заместителем председателя Госкомтруда. В 1991 году она стала первым заместителем министра труда СССР (Госкомтруд тогда преобразовали в министерство - его статус повысился).
В 1992 году Людмила Безлепкина стала первым заместителем министра социальной защиты России. Очень немногим удалось тогда так безболезненно переместиться из союзных структур в правительство России!
С мая 1994 до августа 1996 года она была министром социальной защиты, пока это министерство не упразднили за ненадобностью. Затем Безлепкина занимала пост советника премьер-министра.
В 1998 году Людмила Безлепкина вошла в руководство движения "Отечество", была организатором московского отделения этой партии лужковцев. В декабре 1999 года она баллотировалась в Госдуму по списку ОВР, но в депутаты не прошла - из-за провала этого блока на выборах.
Перейдем к заместителям министра.
ПАРМЕНЕНКОВ Константин Николаевич. Окончил МИНХ в 1977 году и сразу начал работать в Госкомтруде, где и пробыл до 1990 года. Пармененков занимал в Госкомтруде невидные посты, но был близок к руководителям (помощник заместителя председателя, потом помощник председателя Госкомтруда).
В 1992 году он перешел в аппарат правительства России и дослужился там до заместителя начальника департамента.
В октябре 1997 года Пармененкова назначили заместителем председателя Государственного антимонополистического комитета РФ.
В феврале 1999 года он занял пост заместителя министра по антимонопольной политике. Это министерство давно преобразовано обратно в федеральный комитет - и где сейчас Пармененков, нам неизвестно.
ГОЛИКОВА Татьяна Алексеевна. В 1987 году закончила МИНХ и в том же году поступила на работу в Госкомтруд. В 1990 году перешла в министерство финансов РСФСР. В апреле 1998 года Голикову назначили начальником бюджетного департамента Минфина.
В июле 1999 года Голикова получила пост заместителя министра финансов.
С августа 2002 до апреля 2004 года она была даже первым заместителем министра, но потом ее опять понизили до простых заместителей. На этом посту Голикова продолжает свою службу по сей день.
ЧЕРНЫШОВ Анатолий Сергеевич. Окончил экономический факультет МГИМО (единственный выпускник этого суперпрестижного вуза в команде Госкомтруда). Был начальником внешнеэкономического управления Госбанка с 1977 до 1987 года. В 1987 году он перешел в Госкомтруд, был сначала начальником международного отдела, потом начальником международного управления. В 1990 году он даже стал заместителем председателя Госкомтруда по международным делам (!). Похоже, что Чернышов тоже служил в разведке, как и Кугушев (то есть курировал экономический проект КГБ в этом заведении)… В 1991 году Чернышов стал заместителем министра труда СССР - и пробыл на этом посту, пока СССР не распался.
Тогда Чернышов стал заниматься бизнесом: в 1992 - 1995 годах был гендиректором филиала объединения "Радиоэкспорт" в Германии (точно - шпион!). В 1995 году он вернулся в Россию и стал начальником международного департамента аппарата правительства РФ. В феврале 1997 года он покинул этот пост и опять занялся бизнесом: стал исполнительным вице-президентом Токобанка. В сентябре 1998 года этот банк обанкротился - Чернышову пришлось опять вернуться в правительство: он был заместителем министра торговли с 1999 до июля 2000 года. После чего он перешел во Внешторгбанк.
ХРОМУШИН Аким Николаевич. Выходец с Украины (что-то много в этой команде деятелей оттуда). Работал в Киеве, был заместителем гендиректора НПО "Маяк" до 1980 года. Затем перешел в Госкомтруд и позднее стал там начальником Главного управления. Хромушин сохранил этот пост, когда Госкомтруд был преобразован в союзное министерство.
После распада СССР Хромушин занялся бизнесом: в декабре 1991 года стал гендиректором Всероссийской Ассоциации "Радиотелефон". Потом Хромушин этот радиобизнес оставил и получил пост в правительстве России: он был первым заместителем министра социальной защиты с июля 1994 до августа 1996 года (министром была тогда Людмила Безлепкина из команды Госкомтруда).
Когда министерство ликвидировали, Хромушин вернулся в бизнес: с октября 1996 был президентом банка "Орбита" - это был один из уполномоченных банков правительства Москвы. В апреле 1999 года этот банк обанкротился и у него отобрали лицензию.
БАРАНОВСКИЙ Анатолий Иванович. Окончил МВТУ в 1967 году, кандидат экономических наук. Работал до 1989 года в Минэнерго СССР, где дослужился до начальника управления. В 1989 году был назначен начальником управления в Госкомтруде. С января 1991 года Барановский был заместителем министра топлива и энергетики России.
Потом он был вице-президентом РАО"ЕЭС" (1993 - 1995 гг.).
В 1995 году стал председателем правления НГС-Банка, с 1996 года работает вице-президентом "Роснефти".
КОВРИГО Франтишек Петрович. Из Белоруссии, был там на партийной работе (1975 - 1981 гг.). Потом Ковриго закончил Минский радиотехнический институт и сделал стремительную карьеру в радиопромышленности: всего три года пробыл директором Брестского электромеханического завода (1983 - 1986 гг.) - и тут же стал заместителем министра радиопромышленности СССР (1986 - 1989 гг.).
В 1989 году Ковриго назначили первым заместителем председателя Госкомтруда и он занимал этот пост до 1991 года. Судя по всему, именно от этого зубра радиопромышленности идет увлечение некоторых бывших сотрудников Госкомтруда "радиобизнесом"…
В 1991 году Ковриго назначили первым заместителем министра радиопромышленности СССР и он пробыл на этом посту, пока Советский Союз не распался. В августе 1992 года Ковриго стал гендиректором объединения "Радиоэкспорт".
В правительстве России для него так подходящего места и не нашлось, зато в 1998 году он стал председателем Комитета по оборонным предприятиям в правительстве Москвы. С февраля 2004 года Ковриго занимает в московском правительстве пост первого заместителя начальника департамента науки и промышленности.
Теперь можно подвести итоги. Среди бывших сотрудников Госкомтруда СССР удалось выявить:
Вице-премьеров (в правительствах СССР и России) - трое (Ю.Баталин, Г.Явлинский, В.Щербаков);
Министров - двое (Г.Меликьян и Л.Безлепкина);
Заместителей министра было шесть человек.
Итого было 11 деятелей ранга от заместителя министра и выше.
Даже если мы кого-то пропустили, то все равно - команда Гайдара-Чубайса дала в три раза больше кадров для правительства России.
Мы напомним, что для этого подразделения из экономического проекта КГБ мы насчитали 8 вице-премьеров, 10 министров, 14 заместителей министра - итого 32 человека.
Причина этой дискриминации команды Госкомтруда лежит на поверхности: если посмотреть на их краткие биографии, то бросается в глаза крепкая связь этих кадров с московским кланом КГБ. А этой мафиозной группировке не удалось удержать за собой власть над Россией. В пресловутую "вертикаль власти" их не взяли…
В бизнесе Госкомтруд тоже не добился очень больших результатов. Нам удалось найти всего одного мелкого "олигарха" (не считая уже перечисленных бывших правительственных чиновников). Правда, это очень колоритная личность: ходил в Кремль как к себе домой, играл с президентом Ельциным в теннис - даже с самим Коржаковым был на дружеской ноге!
КАЛАГУРСКИЙ Ярослав Иванович. Земляк Григория Явлинского - уроженец Львовской области. В этой книге мы его уже упоминали - теперь расскажем о нем более подробно. В начале 80-х годов Калагурский был мэром Юрмалы (в советское время этот пост назывался немного иначе), потом стал вице-мэром Риги, потом президентом банка "Москва - Балтия". Раньше мы на основании этой информации причислили Калагурского к "европейской мафии" КГБ - это ошибка, такой мафии тогда еще не было. А ударение в названии банка надо делать не на слове "Балтия", а на слове "Москва" - Калагурского следует отнести к "московскому клану".
В Москву Калагурский попал в конце 80-х годов (точная дата неизвестна) - его перевел к себе в Госкомтруд Владимир Щербаков и назначил начальником Главного управления.
После распада СССР тот же Щербаков взял его в фонд "Интерприватизация". В Кремле Калагурский завязал знакомства на высшем уровне, как крутой теннисист (он даже возглавлял Федерацию тенниса с мая 1995 до ноября 1999 года). Будто бы президент Ельцин даже предложил ему пост министра социальной защиты - но Калагурский гордо отказался, это для него было слишком мелко!
И он предпочел заниматься бизнесом - стал президентом Инвестторгбанка. Это был уполномоченный банк правительства Москвы. Активов у него было примерно 300 миллионов долларов, Калагурскому принадлежало 20 % акций.
Тоже неплохие деньги - особенно для бизнесмена из "московского клана" КГБ.
На этом мы с командой Госкомтруда и распрощаемся.
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ЧАСТЬ 24




Нам придется продолжить разговор о банде Филина-Сурикова - эту тему закрывать пока еще рано.


НА КОГО НА САМОМ ДЕЛЕ РАБОТАЕТ БАНДА ФИЛИНА?


В нашей предыдущей полемике Антон Суриков отрицал, что их фирма Far West принадлежит к московскому клану. Само по себе это ничего не значит, конечно - они отрицают даже, что когда-то служили в ГРУ. Но должны признаться, что одна фраза Антона Сурикова все же произвела на нас довольно сильное впечатление: "Правительство Примакова состояло не из одних "московских" - оно было коалиционным."
Увы - но это правда! Там даже наша питерская Валентина Матвиенко была - хотя и не первым вице-премьером, как товарищ Маслюков, а всего лишь вице-премьером по социальному блоку…
А у нас единственное серьезное доказательство, что банда Филина принадлежит к московскому клану КГБ заключалось только в этой связке: Примаков-Маслюков-Суриков.
Все остальное было лирикой - чисто субъективное ощущение, что вся бывшая южная пограничная полоса СССР, где банда Филина занимается своим "бизнесом", находится в руках московского клана. А ведь это больше 10 тысяч километров - могли быть и "разрывы" в этой цепи южных республик…
Могут возразить, что не все ли равно, к какой именно мафиозной группировке принадлежит банда Филина - есть и более серьезные проблемы!
Нам было бы глубоко наплевать на эту банду, если бы она просто мирно занималась своим нелегким бизнесом по оптовой торговле наркотиками - и больше ни во что не лезла. Но ведь это не так!
Банда Владимира Филина засветилась чуть ли не во всех "горячих точках" и участвовала во многих ключевых событиях истории России и других стран за последние 20 лет. Тут можно долго перечислять: революция в Румынии, абхазские события, гражданская война в Таджикистане, Чечня…
Самое главное достижение этой банды: они организовали провокационное вторжение отряда Басаева летом 1999 года в Дагестан - и тем самым помогли Путину прийти к власти.
Потом были "цветные революции" - везде они активно участвовали: Грузия, Украина… Даже резня в Андижане и недавние события в Нальчике не обошлись без участия Саидова, видного деятеля из банды Филина!
Это не говоря уже о том, что их фирма Far West Ltd давно вышла на международный уровень и активно занимается неизвестно каким "бизнесом" (не только торговлей "коврами") совместно с американской разведкой - особенно в Ираке и в Латинской Америке. Только недавно они ликвидировали свое представительство в Анголе…
Одним словом, банда Филина ведет большие политические игры - торговля наркотиками давно уже для них не самое главное занятие.
Так что вопрос, на какого же они на самом деле работают, становится далеко не праздным. Вот и займемся решением этой "задачки по конспирологии" более основательно…
Почти вся необходимая информация имеется на их же собственных сайтах. Например, на сайте forum.msk.ru есть список постоянных авторов - их там 18 человек.
Раньше мы пытались "пробить" банду Филина по их основному руководящему составу - то есть изучали биографии бывших офицеров ГРУ из дирекции Far West. Или пытались пройтись по связям бывшего вице-премьера Юрия Маслюкова, их давнего соратника… Но это было бесполезное занятие: там не за что ухватиться - у них все прикрыто и подчищено.
Но стоило только немного копнуть биографии их сотрудников и "постоянных авторов" - и тут же все их политические связи оказались как на ладони!
Прежде всего, должен принести свои глубокие извинения банде Филина: они не только никогда не принадлежали к московскому клану, но всегда были злейшими врагами Юрия Лужкова и правительства Москвы.
Меня немного оправдывает в такой грубой ошибке только то обстоятельство, что филинология еще очень молодая наука - она только делает первые шаги. Только весной 2005 года начались первые попытки проанализировать политическую деятельность банды Филина на сайте left.ru. "Объект изучения" сразу же воспротивился этим научным изысканиям (гибель А.Саркисяна летом 2005 года)… Я же вообще начинающий филиновед и только вхожу в эту тему.
Вернемся к "постоянным авторам" суриковского сайта. Там перечислены далеко не все, кто у них постоянно печатается, а только самые избранные. Семь человек из них вообще принадлежат к руководителям фирмы Far West или ее дочерних структур (Филин, Суриков, Саидов, Баранов, Роева, Делягин, Кагарлицкий).
Среди остальных авторов нам сразу же бросился в глаза выдающийся патриот Максим Калашников, о котором мы говорили в предыдущей части. Из биографии Калашникова на суриковском сайте мы узнали, что этот журналист еще в 1994 году начал вести жестокую борьбу против Юрия Лужкова - он опубликовал тогда целую серию статей под красноречивым названием "Москва - империя тьмы". В 2002 году Калашников (т.е. Владимир Кучеренко, так его зовут на самом деле) работал заместителем главного редактора газеты "Стрингер" - все журналисты знают, что это орган Александра Васильевича КОРЖАКОВА…
Нам просто стыдно стало, что мы таких борцов против московской "империи тьмы" записали было в один клан с лужковцами!
Правда, могут возразить, что Максим Калашников только печатается на сайтах Антона Сурикова, но формально его сотрудником не является.
Пожалуйста - вот один из самых видных сотрудников банды Филина: Анатолий БАРАНОВ. Этот журналист в 1991 году занял пост пресс-секретаря в Моссовете, то есть в самом осином гнезде московской демократии. Но в 1994 году Баранов вдруг прозрел и перешел работать в "Правду". И тут же начал непримиримую борьбу с мэром Москвы Лужковым. Юрий Лужков даже в суд тогда подавал на Баранова за клевету - но проиграл этот процесс, Баранова оправдали…
В 1998 году Баранов стал директором по связям с общественностью авиастроительной корпорации "МиГ". Прежде этот военный концерн назывался МАПО - а учрежденный этой фирмой МАПО-банк прославился своими аферами и хищениями при экспорте вооружений. Мы уже писали об этом банке, который был создан при активном участии генералов из Службы Внешней Разведки - аналитики однозначно относили этот крутой банк к империи Сосковца-Коржакова.
То есть мы обнаружили прямую цепочку от банды Филина к генералу Коржакову!
Формально и здесь есть к чему придраться: генерала Коржакова выгнали из Кремля летом 1996 года, а Анатолий Баранов стал директором корпорации "МиГ" через два года - в 1998 году… Но есть масса свидетельств, что оборонный бизнес оставался в руках коржаковцев еще долгие годы после 1996 года. "Оборонка" и сейчас остается их главным форпостом в России - хотя клан Коржакова давно уже активно душат и стараются вытеснить из страны… И уж совершенно точно руководство корпорации МАПО - "МиГ" было в 1998 году коржаковским по своему составу: с этой корпорацией тогда занимался совместным бизнесом бывший заместитель генерала Коржакова Георгий Рогозин (тот самый "кремлевский колдун" из КГБ).
В мае 2003 года Анатолий Баранов покинул корпорацию "МиГ" и стал пресс-секретарем вице-премьера Бориса Алешина. Этот деятель - выходец из военного авиастроения, он отвечал в правительстве России за военные заводы (то есть за экспорт оружия).
Но вскоре Баранову пришлось вернуться обратно в журналистику - а его шефа вице-премьера Алешина уволили из правительства (в марте 2004 года)
Все чекистские мафиозные группировки глубоко законспирировались и разобраться, какая банда куда входит, бывает иногда не так-то просто. Но пока на сегодняшний день наш диагноз относительно банды Филина такой: это подразделение из КЛАНА КОРЖАКОВА. Естественно, это название чекистского клана такое же условное, как и "клан Лужкова" - генерал Коржаков был только номинальным руководителем этой группировки и только до 1996 года.
Никаких видимых противоречий эта гипотеза не содержит - зато многое только теперь начинает проясняться!
Но теперь придется пересматривать почти все наши схемы борьбы мафиозных группировок - и некоторые политические события теперь выглядят совсем в другом свете…





НОВЫЙ ВЗГЛЯД НА БОРЬБУ ЧЕКИСТСКИХ ГРУППИРОВОК




Наш поход по местам боевой славы подразделения Владимира Филина мы начнем с абхазских событий в начале 90-х годов. Все, что было до 1991 года пересмотру пока что не подлежит - тогда была более или менее единая мафия и все чекисты работали на один "общак"…
События на Кавказе теперь выглядят так: режим Шеварднадзе в Грузии и режим Абашидзе в Аджарии были созданы и контролировались московским кланом КГБ - и это остается в силе. Но "независимая республика Абхазия" на самом деле была создана кланом Коржакова - и Абхазия тогда надолго стала для банды Филина базой на Кавказе. Антон Суриков и другие его соратники засветились тогда в Абхазии дальше некуда…
Из Абхазии ведет свое начало "чеченский батальон" Шамиля Басаева - это было тогда на самом деле подразделение ГРУ, которым руководил Суриков. Поэтому дудаевский режим в Чечне нам теперь тоже придется вычеркнуть из состава московского клана и записать в актив коржаковской группировки.
Гражданская война в Чечне в 1993 - 1994 гг. теперь тоже выглядит совсем в другом свете. Нам уже и раньше попадались указания на то, что так называемый "освободительный поход оппозиции" на Грозный осенью 1994 года готовил начальник УФСК Москвы Савостьянов, "человек Лужкова" - но нам тогда приходилось такие свидетельства просто игнорировать и считать недостоверными - в нашу прежнюю схему такие факты никак не лезли!
Встречались и высказывания о том, что генерал Коржаков в 1994 году был против войны с Чечней - мы в это тоже не верили. Ведь война все же тогда началась - а генерал Коржаков был тогда таким могущественным! Как он тогда наехал на Гусинского!!
Оказалось, что генерал Коржаков был действительно тогда против войны - и был он в конце 1994 года не таким уж и могучим "охотником на гусей"…
Еще один капитальный факт отсюда следует: клан Коржакова столкнулся с коалицией всех остальных мафиозных группировок не в конце 1995 года, когда начались первые "залоговые аукционы" - а на самом деле как минимум на год раньше.
Получается, что это "объединенная оппозиция" всех остальных чекистских кланов как бы громила с 1994 года группировку Коржакова на территории "независимой Чечни"!
И это коржаковская группировка организовала в 1991 году криминальную базу в Чечне - героиновая фабрика банды Филина под Шали работала на клан Коржакова…
И все же у генерала Коржакова в декабре 1994 года еще оставались очень сильные позиции в Кремле, если он смог тогда перейти в контратаку на концерн "Мост" и добиться замены Савостьянова с поста начальника московского УФСК на своего соратника генерала Трофимова…
Есть подтверждения, что генерал Коржаков в конце 1994 года враждовал не только с московским кланом (хотя это был тогда его главный враг) - но и со всей остальной "семьей" у него тоже началась война. Например, в Сети имеются воспоминания соратника Коржакова по СБП Стрелецкого. Этому бывшему менту генерал Коржаков как раз в конце 1994 года поручил ответственное задание: начать сбор компромата на премьер-министра Черномырдина и его ближайшее окружение. Оказывается, до генерала Коржакова тогда дошли совершенно невероятные сведения: он вдруг узнал, что в правительстве России есть коррупция - вплоть до того, что иногда там даже взятки берут!
Стрелецкий начал свое расследование и тут же накопал целые горы компромата - но все это оказалось без толку, генералу Коржакову так и не дали пустить этот компромат в ход и начать уголовные дела против правительства…
Клан Коржакова, хотя и не был в те годы всесильным, все же оказался не таким и слабым, если он сумел противостоять всему "объединенному фронту"мафиозных группировок чуть ли не два года - причем эта борьба шла тогда с переменным успехом, иногда клан Коржакова значительно усиливал свое влияние в Кремле. Президент Ельцин тогда просто разрывался между своим главным фаворитом и всей остальной "семьей"…
Генералу Коржакову еще очень помогло то обстоятельство, что война с Чечней проходила тогда крайне неудачно для российских войск - министру Грачеву не удалось там навести "порядок" за два часа, как он обещал… Наш генералитет теперь расплачивался за свою жадность и хищения - российская армия никуда не годилась.
Влияние генерала Коржакова и его клана в 1995 году опять стало возрастать. Особенно летом 1995 года, после захвата больницы в Буденовске отрядом Басаева - тогда Сергея Степашина сняли с директоров ФСК и на его место назначили Барсукова, верного соратника генерала Коржакова…
Тут самое время остановиться и немного задуматься над этой информацией. На такой пост назначили тогда человека из чекистского клана, который на самом деле приложил руку к созданию дудаевского режима - и теперь этот клан должен был вести войну против "независимой Чечни" и против своего же агента Басаева!
Теперь уже война окончательно превращалась в какой-то трагический фарс - вот только жаль население Чечни и наших солдат, которые гибли неизвестно за что…
Возможно, что это бредовое назначение Барсукова на самом деле означало решение враждующих мафиозных группировок заканчивать эту войну - больше она "семье" была не нужна. Врагам генерала Коржакова нужна была маленькая и победоносная война - а не такая! Если же первая война с Чечней тянулась тогда еще больше года - то только по той причине, что останавливать такие войны гораздо труднее, чем их начинать… Да и Кремль не мог тогда из соображений престижа просто дать команду своим войскам бросать все и бежать из Чечни - поэтому сначала шли переговоры с президентом Дудаевым… Потом чекисты убили Джохара Дудаева (вышел из под контроля?)…
И так далее - весь этот "мирный процесс" тянулся очень долго и часто срывался какими-то провокаторами.
Летом 1996 года произошел государственный переворот: чекистские группировки сообща изгнали клан Коржакова из Кремля. После чего они установили "коллективное руководство" и по братски поделили все освободившиеся государственные посты. Тут ничего нового.
Новое в нашей схеме появляется относительно политического кризиса в сентябре 1998 года (после дефолта). Оказывается, коржаковцы пошли тогда на союз со своими злейшими врагами лужковцами - и вместе сформировали и возглавили коалиционное правительство Примакова-Маслюкова! Правда, им пришлось тогда поделиться властью и с другими "семейными группировками"…
На очень короткое время после дефолта 1998 года единство чекистской мафии как бы восстановилось - но это была одна видимость!
Уже в конце 1998 года свара между мафиозными группировками вспыхнула с новой силой - и этой идиллии, когда вся правящая верхушка России объединилась (против собственного ограбленного народа), пришел конец…
В ноябре 1998 года Борис Березовский публично обвинил бывшего директора ФСБ Николая Ковалева, что тот хотел его убить - и началось!
Главная борьба тогда шла между Борисом Березовским и Евгением Примаковым - то есть между "семьей" и "московским кланом". Борьба эта шла с переменным успехом - на Березовского в начале 1999 года даже ордер на арест выписали… Об этом все еще помнят и мы в подробности входить не будем.
Очень важный момент в нашей схеме появляется относительно роковой роли, которую сыграл клан Коржакова в бурных событиях 1999 года.
Здесь особенно важную роль сыграла банда Владимира Филина.
И это не потому, что банда Филина занимает в коржаковской чекистской мафии такое почетное и влиятельное место - а совсем наоборот! Лишь по той причине, что их старшие товарищи из внешней разведки КГБ не ценят ни в грош это подразделение бывших грушников Владимира Филина - они охотно свалили на этих своих "разнорабочих" всю самую грязную и опасную работу. И дали им засветить себя уже дальше некуда - при этом сами остались в стороне… Так что нам точно неизвестно - кто эти генералы внешней разведки, которым банда Филина отстегивает почти всю свою прибыль от торговли "коврами".
Самое смешное - если этого не знает точно даже сам Владимир Филин! То есть если он имеет дело только со "связными" из числа бывших офицеров разведки (КГБ или ГРУ)… Ничего невероятного в такой гипотезе нет: профессионалы из лучшей разведки мира вполне могут так обставиться, что к ним не подкопаешься.
Одного бывшего офицера ПГУ КГБ из коржаковской группировки нам удалось вычислить - это Сергей Кугушев (с очень большой вероятностью). Вот он, может быть, знает кого-нибудь из руководителей этой мафии!
Институт МИПСА находится в Австрии - это была зона ответственности 4 Отдела ПГУ (немецкого). То есть в конце 80-х годов Кугушев служил в этом подразделении внешней разведки. Но эта информация ничего не дает - почти все "семейные" группировки завязаны на МИПСА и зародились в Австрии. И даже наш будущий великий президент Путин пять лет отслужил тогда в 4 Отделе ПГУ (в ГДР).
Еще один бывший офицер внешней разведки КГБ из клана Коржакова (тоже с большой вероятностью) - это подполковник Евгений Ананьев, о котором мы говорили ранее (мы его тогда записали в "азиатскую мафию").
АНАНЬЕВ Евгений Николаевич. Где он шпионил, никто не знает. Из ПГУ Ананьев перешел в 6 (экономическое) Управление КГБ - и оттуда уволился из органов в 1991 году. Дальше его карьера развивалась так:
1992 - 1993 гг.: советник гендиректора МАПО.
1993 - август 1997 года: председатель правления МАПО-банка.
Август 1997 - ноябрь 1998 года: гендиректор "Росвооружения"
То есть больше года в руках Ананьева находился весь экспорт российского оружия.
Еще такой интересный эпизод из жизни Ананьева: в июне 2004 года итальянская прокуратура объявила его в международный розыск и выписала ордер на его арест! Притом Ананьев ничего такого на территории Италии не совершил - он просто отмывал там деньги, которые наворовал в 1998 году при продаже правительству Перу трех истребителей МиГ-29. По сведениям итальянской полиции, Евгений Ананьев лично "заработал" на этой сделке 18 миллионов долларов. Интересно также, что на этот раз деньги были украдены не из российской казны, а из перуанской (самолеты были проданы по сильно завышенным ценам - и разницу Ананьев поделил с президентом Перу).
Это совершенно детская сумма, по сравнению с тем, что Ананьев и его МАПО-банк всего оприходовали в эти годы - там уже воровали российские деньги и счет шел на сотни миллионов долларов! А потом этот банк объявил себя банкротом - и все концы в воду…
В результате непомерной жадности этих деятелей из коржаковского клана экспорт оружия из России резко снизился: с 3.6 миллиарда долларов (1996 г.) упал до 2.3 миллиарда (1998 г.)… Все дело было в том, что коржаковцы стремились не продать побольше оружия - а побольше наворовать, соответственно и выбирали деловых партнеров.
От Евгения Ананьева тянется ниточка к его покровителям из Службы Внешней Разведки генералам Владимиру Федоровичу Рябихину и Алексею Анатольевичу Щербакову. Эти два деятеля были учредителями МАПО-банка - но их мы лучше трогать не будем: вот они уж точно оторвут за это голову! Особенно с генерал-полковником Щербаковым лучше не связываться - он был первым заместителем директора СВР…Но пока что именно эти два генерала остаются "крайними" - наша цепочка обрывается на них.
Разумеется, Евгений Ананьев до сих пор не арестован - якобы никто не знает, где он прячется…
Вернемся к событиям 1999 года.





РОКОВОЙ 1999 ГОД




Весной 1999 года страна уже немного пришла в себя после дефолта - и правительство Примакова было больше не нужно Кремлю. Поэтому 12 мая 1999 года все правительство отправили в отставку. Коржаковца Юрия Маслюкова выгнали тогда вместе с другими вице-премьерами - в правительстве Степашина оставили только Валентину Матвиенко.
Летом 1999 года активность всех чекистских мафиозных группировок резко возросла: пошел последний год правления президента Ельцина - надо было решать проблему с престолонаследником.
Формально коржаковцы весь 1999 год сохраняли свой союз с московским кланом: отставной генерал Коржаков вступил тогда в лужковское "Отечество" - и не только он один…
Вот еще один пример: главной базой банды Филина в России до сих пор остается республика Удмуртия с ее мощными военными заводами - там даже знаменитые ракеты "С-300" делают (экспорт одних этих ракет дает до миллиарда долларов в год!) Это один из немногих регионов в России, который коржаковцы и теперь прочно удерживают в своих руках. Естественно, этой республикой управляет "свой человек" - Александр Александрович ВОЛКОВ.
Волков стал первым президентом Удмуртии на выборах в октябре 2000 года. До этого он долгие годы (с 1993 года) был главой правительства этой республики. В 1999 году Александр Волков тоже записался в "Отечество"…
Руководство Удмуртии давно уже находится под жестким прессингом со стороны Кремля. Недавно на все удмуртское правительство было даже заведено уголовное дело за какие-то финансовые нарушения… Это удмуртцы, вероятно, расплачиваются за свою верность идеалам генерала Коржакова.
Правда, сам генерал Коржаков сейчас депутат Госдумы не от Удмуртии, а от другого региона - от Тулы. Там тоже мощные оружейные заводы… Банда Филина старается по возможности делать вид, что они с коржаковским кланом никак не связаны - и вообще ни с кем не связаны. Они свободные политические художники!
Итак, лето 1999 года: идет мощное партстроительство, сколачиваются избирательные блоки - все готовятся к выборам! Лужковское "Отечество" скоро переросло в более широкую коалицию "Отечество - Вся Россия" (ОВР).
Коржаковцы открыто поддерживают всю эту активность московского клана. И в то же время они тайно сговариваются с Кремлем, чтобы нанести своим союзникам лужковцам предательский удар в спину!
Только так мы теперь можем трактовать знаменитую тайную встречу Басаева с Волошиным в июле 1999 года под Ниццей, которую организовал Антон Суриков…
Получается, что провокационное вторжение в Дагестан отряда Басаева в августе 1999 года банда Филина организовала для Кремля вовсе не потому, что их обманули и они не знали, чем все это кончится: взрывы домов - война с Чечней - президент Путин… Все они прекрасно знали - если не детали этой гигантской провокации, то во всяком случае, ее конечную цель!
Взамен банда Филина получила тогда в свое полное распоряжение военный аэродром в Косово, который только что захватил наш "миротворческий контингент" - и тут же они наладили воздушный мост из Таджикистана в Европу для оптовых поставок героина.
Впрочем, уже в 2003 году президент Путин вывел наши войска из Косова - и обломал банде Филина весь этот замечательный бизнес. Почему-то предателей не любят даже те, для кого они стараются…
Коржаковцы получили в 1999 году в награду от Кремля не только военный аэродром в Приштине для своей наркоторговли - это был только "аванс" за предательство по отношению к московскому клану. Начиная с 2000 года банда Филина также получила возможность снабжать жителей России кокаином через морской порт Петербурга - 5 тонн в год. Весь этот "товар" у них тогда брал оптом Роман Цепов, видный деятель питерской группировки КГБ. Когда недавно Цепова убили, то хоронить его пришли не только все питерские бандиты, но даже начальник охраны президента Путина генерал Муров (совершенно открыто - в газетах был снимок!)…
Это тоже еще не все: в 2000 году коржаковцы также получили в награду некоторые посты в правительстве России - в основном по части военной промышленности и экспорта оружия.
Но к весне 2004 года все эти посты у них тоже отобрали! И даже эти 4 года коржаковцам не дали спокойно сидеть на "оборонке" - это слишком жирные куски и их все время рвут из рук в руки…
Дело было так: в мае 2000 года министром промышленности и науки был назначен Александр ДОНДУКОВ - явный коржаковец из военного авиастроения (возглавлял ОКБ им.Яковлева).
В ноябре 2001 года Дондукова сняли - вместо него назначили питерского Илью Клебанова.
В апреле 2003 года коржаковцы вернули себе этот пост в правительстве с повышением - был назначен вице-премьером Борис АЛЕШИН. Это человек Дондукова, он был у него первым заместителем министра. Вице-премьер Алешин также имеет прямое отношение к банде Филина - его помощником был тогда Анатолий Баранов из этой банды.
Борис Алешин всю жизнь проработал в НИИАС - этот военный институт занимается разработкой электронного оборудования для авиации.
В марте 2004 года Алешин покинул правительство - в новое правительство Фрадкова он уже не попал.
Несколько слов о моральной стороне этого дела - хотя для чекистов это очень условное понятие, но все же…
Конечно, связь коржаковского клана с московским в 1999 году была очень непрочной - и перед этим несколько лет эти "союзники" вели самую настоящую войну между собой (в Москве были тогда горы трупов). И если бы коржаковцы открыто разорвали летом 1999 года отношения с лужковцами и записались бы в "Единство" - то тут никакого предательства с их стороны не было бы. Но коржаковцы сделали иначе и вступили в "Отечество"- обойтись без коварных интриг им было просто не интересно!
Догадались ли в руководстве московского клана КГБ, что коржаковцы их тогда продали кремлевской мафии за копейку?
Разумеется - притом сразу же! Такую масштабную сделку скрыть невозможно - да и всякие разоблачения тогда посыпались градом… Но такие конфликты между мафиозными группировками не всегда выносят на публику. К тому же лужковцы вскоре и сами заключили открытый союз с путинским режимом - их движение ОВР скоро слилось с путинским "Единством" в "Единую Россию".
Это не был равноправный союз - но московский клан предпочел лучше быть "шестеркой" у Кремля, чем продолжать открытую войну с ним.
И опять все мафиозные группировки как бы объединились - но все знали, что это одна видимость: борьба между ними теперь велась под пресловутым "ковром"…
Сейчас коржаковцы опять поливают московский клан: Юрию Лужкову от них достается даже больше, чем путинскому режиму. Перед президентом Путиным они все же иногда заискивают - на их сайтах можно встретить такие рассуждения, типа: "президент Путин гораздо лучше, чем его ближайшее окружение!" - и тому подобные глубокие мысли.
С мэром Лужковым и его соратниками таких заигрываний нет: их коржаковцы сейчас бьют наотмашь и без всяких церемоний. Например, на сайте банды Филина в апреле 2004 года была напечатана статья Анатолия Баранова "Унижение Лужковым" - она посвящена горькой участи москвичей, которые страдают под лужковским игом…
Орган генерала Коржакова газета "Стрингер" занимается борьбой с Лужковым как минимум с 2002 года, судя по архиву их сайта. И обострение этой борьбы бывает всегда перед очередными выборами в Москве.
Осталось разобрать еще одну большую проблему, связанную с бандой Филина и со всей коржаковской мафией.





НА СЛУЖБЕ МИРОВОМУ КАПИТАЛУ




Мы не будем подробно разбирать все подвиги банды Филина на их службе американскому империализму. Это им, как крутым патриотам, такая деятельность не совсем к лицу ("западло", как говорят в народе) - а я, как демократ, активное участие группировки Владимира Филина в установлении прозападных демократических режимов в бывших советских республиках могу только приветствовать!
Плохо конечно, что борьбой за демократию в странах СНГ занимаются только ЦРУ и такие мафиозные группировки - но тут уж ничего не поделаешь: лучше такие "борцы", чем вообще никаких…
Недавнюю "розовую революцию" в Грузию организовали Буткявичюс из банды Филина и советник Березовского Патаркацишвили - на деньги своих мафиозных группировок и при активном содействии ЦРУ. К власти тогда пришли президент Саакашвили и премьер-министр Жвания - но премьер Жвания скоро погиб от "несчастного случая"…
Такая же история была с "оранжевой революцией" на (в) Украине. Народные массы подняли тогда на борьбу со ставленником Кремля Януковичем украинские политики, за спиной которых стояли западные спецслужбы, Борис Березовский и банда Филина.
В этот раз в Киеве во время этих событий присутствовал сам Владимир Филин и другие руководители его банды. А Борис Березовский пожертвовал на эту революцию больше 20 миллионов долларов - но эти деньги для него пропали впустую: его ставленница Юлия Тимошенко долго на посту премьер-министра Украины не задержалась… Судя по всему, на украинское правительство сейчас оказывают влияние сообща ЦРУ и коржаковская группировка - а группировка Березовского в пролете.
Леонида Косякова из банды Филина даже назначили на генеральскую должность в военной разведке Украины - видимо, он будет налаживать наркотрафик через эту страну в Европу (интересно, как официально называется его должность - главный по борьбе с наркоторговлей?).
Сейчас банда Филина усиленно сколачивает всю оппозицию в России в единый блок - от яблочников до коммунистов и лимоновцев… Хотят теперь устроить что-то вроде "майдана" на Красной площади, когда будет подходящий момент.
Лично у меня есть большие сомнения, стоит ли участвовать в этой будущей "оранжевой революции" в России. И сомнения вызывает не то обстоятельство, что это будет спецоперация ЦРУ - а наоборот, что американцы тут просчитаются и их обведут вокруг пальца те чекистские мафиозные группировки, которые придут к власти в ходе этой "революции"!
Хотя победу президента Ющенко я только приветствую - и тут никакого противоречия нет. Дело в том, что когда дерутся между собой за власть мафиозные группировки, то в интересах народа, чтобы между ними сохранялось равновесие сил - и чтобы самая мощная банда не растоптала всех своих конкурентов. А на сегодняшний день самая мощная банда в мире - это нынешняя кремлевская мафия. Но если власть в Кремле захватит другая банда - то автоматически самой мощной станет уже она. И американцев тогда просто вытолкают в шею! А в России все останется в точности как и было - стоит ли драться на баррикадах, чтобы поменять одну чекистскую банду на другую, точно такую же?!
Вот чем будет отличаться "оранжевая революция" в России от украинской - у нас чекистские группировки, захватив Кремль в свои руки, сразу же перестанут нуждаться в своих западных союзниках: Россия с ее нефтью и газом и всем остальным - это слишком жирный кусок, чтобы им делиться с другими… Так что никакой западной демократии у нас таким способом не получится - не стоит ожидать от чекистских банд слишком многого!
Еще такой интересный вопрос: почему все же американцы в своих политических играх на территории СНГ сделали ставку на таких странных (мягко выражаясь) и не слишком надежных союзников? Неужели в бывших советских республиках совсем уж нет деятелей поприличнее, чем разные банды наркоторговцев и прочие чекистские мафиозные группировки?!
Для наших патриотов тут никакой проблемы нет: Америка для них воплощает все мировое зло - кого же и брать американцам в союзники, как не разных мерзавцев!
А вот демократу, который смотрит на Запад немного иначе, тут есть о чем подумать…
Предлагается такой ответ: возможно, в других обстоятельствах американская администрация была бы более разборчивой при выборе союзников для борьбы с Кремлем. В демократических странах, где проводят реальные выборы, оппозиция всегда может что-нибудь раскопать и поднять шум по поводу сомнительных спецопераций - и это может привести к утрате власти. И если американское правительство все же идет на такие рискованные шаги - значит, американские власти считают, что ситуация чрезвычайная и надо хвататься за все, что подвернется под руку! И возможно - что даже руководители оппозиции в США в курсе этого дела и дали слово правительству не устраивать скандал…
То есть на территории стран СНГ разыгрываются не мелкие какие-нибудь политические интриги - американские власти борются с нашей кремлевской мафией на смерть. По той причине, что на карте стоят самые важные жизненные интересы и безопасность их страны!
ТЕРАКТ 11 СЕНТЯБРЯ 2001 ГОДА - вот что американцам (как им кажется) дает моральное право для союза с кем угодно в борьбе против банды, которая сумела нанести им такой удар. И эта банда может в любой момент превзойти даже это высшее достижение "международного терроризма" - никаких пределов здесь нет: боевой ядовитый газ они уже в метро применяли (Япония, 1995 г.), биологическое оружие тоже было (США, 2001 г.) - им осталось только дойти до ядерного терроризма!
Если эта наша гипотеза верна, то администрация США вполне отдает себе отчет, что главный центр этого "международного терроризма" находится в Кремле - он там размещается уже больше 80 лет. Но американцы вынуждены избегать открытого конфликта с нашей кремлевской мафией, поскольку она надежно прикрыта ракетно-ядерным щитом. Поэтому Соединенные Штаты перешли к тактике медленного и планомерного удушения Кремля - и начали создавать дружеские режимы в бывших советских республиках. При этом американцы делают ставку на те чекистские группировки, которые враждебны кремлевской мафии - как на единственную реальную силу (мы с вами, господа демократы, никакой силой в странах СНГ пока не являемся)…
Раньше мы говорили о тесных связях банды Филина с мусульманскими экстремистами - вплоть до того, что они даже с аз-Завахири, лидером аль-Кайды, в самых дружеских отношениях. Но теперь получается, что это скорее всего дезинформация, которую сама же группировка Филина и распространяет - для предания себе авторитета в мусульманских кругах. Или такой вариант: контакты с аль-Кайдой у коржаковского клана были на самом деле - но только пока этот клан не поссорился окончательного с Кремлем и не начал крепко дружить с ЦРУ.
Потому что если банда Филина сейчас имеет тесные связи одновременно и с аль-Кайдой, и с ЦРУ - то отсюда вытекает, что теракт в сентябре 2001 года был осуществлен с ведома и согласия ЦРУ! Такая версия имеет широкое хождение в Интернете - но нам она представляется крайне сомнительной: у ЦРУ нет достаточно убедительной мотивации для такого преступления против собственного народа.
Правда, американцы после сентября 2001 года оккупировали Ирак и теперь фактически вся ближневосточная нефть оказалась в зоне дальности действия их авиации - можно сказать, они чуть ли не весь мир взяли за горло! Но дело в том, что разборки с Саддамом у американцев начались задолго до 2001 года - и у них была уже возможность захватить весь Ирак раньше (операция "Буря в пустыне"). Тогда американцы сами остановились и ушли из Ирака…
И еще такой аргумент: допустим, жадность по части нефтяных месторождений все же взяла у американских властей верх над всеми моральными барьерами и страхом перед разоблачением - и они сами организовали теракт 11 сентября и уничтожили сразу несколько тысяч своих граждан (и даже собственный Пентагон взорвали!). Но ведь аль-Кайда воюет не только с США - последнее время эти "мусульманские террористы" усиленно бомбят Западную Европу. Зачем бы американскому правительству понадобилось взрывать собственных союзников в Испании и в Англии?! Здесь уже нет абсолютно никакого разумного объяснения…
Нет, это все наши работают - и у них с мотивацией все в порядке: кремлевская мафия так борется за выживание во враждебном ей мире - единственным способом, который она знает. Кстати, можете сами проверить: 11 сентября - это день рождения Феликса Дзержинского…
Американское ЦРУ - это совершенно невинная детская организация по сравнению с нашим КГБ. Американские спецслужбы не прошли такую суровую школу жизни, как наши: сегодня тебе орден дают за пытки и расстрелы - а завтра самого волокут в тот же подвал… Правда, американские "чекисты" тоже не ангелочки - они хорошо поучаствовали во множестве локальных войн и прочих переделок по всему миру. Но такую школу полного озверения американцы все же не прошли!
На этом тему о преступлениях ЦРУ мы пока закроем. А версию о неуловимом мусульманском террористе Бен Ладене, который уже 10 лет терроризирует весь мир, всерьез могут воспринимать только очень наивные люди…
Есть еще такой интересный вопрос относительно банды Филина.
Почему они держат себя так нагло? Ведь их за язык никто не тянул - а они такое сами про себя публично наговорили, что их злейшие враги не придумают:
"Возим мы из Афганистана в Европу очень ценные грузы! Притом на американских военных самолетах и через американские же военные базы!! А бывший руководитель ЦРУ Эрмарт наш лучший друг - у нас с ним общее увлечение политологией!!!"
Еще они возят в Петербург "бананы из Колумбии" - там произрастают самые ценные сорта…
Мало ли кто что возит: не одна ведь банда Филина занимается этой "торговлей коврами" - но почему-то все занимаются такими делами молча, а они весь мир оповестили!
Некоторых филинологов такая тактика полной гласности приводит в замешательство. Я даже получил по почте в частном порядке такую версию: Филин и Суриков нарочно сами распускают ложные слухи, будто занимаются наркоторговлей - чтобы поднять на пустом месте шумиху и скрыть за этой дымовой завесой свои настоящие темные дела. И никакого Сергея Петрова, который будто бы в конце 2003 года организовал слив компромата на банду Филина вовсе никогда не было - а все "прослушки разговоров" фальшивые и их написал сам Антон Суриков!
Эта версия очень интересная - но наш взгляд не слишком убедительная. Ведь если бы эта фирма Far West была просто бандой уголовников - так ведь нет, эти бывшие грушники ведут большие политические игры. Они чуть было не взяли под свой полный контроль партию КПРФ (Зюганов лишь в самый последний момент сорвался с их крючка)… А сейчас у банды Филина еще более глобальные планы по объединению всей левой и правой оппозиции против Кремля.
У нас конечно, бандитское государство - но ведь большинство простого населения к торговле героином относится отрицательно, особенно те, у кого в семье уже есть наркоман. И потом, банда Филина ведет пропаганду в основном среди патриотов - а для них связь с ЦРУ в сто раз хуже, чем любая наркоторговля!
Кроме того, что же это должны быть за темные дела у банды Владимира Филина, если для их сокрытия они распускают слухи, будто занимаются всего лишь невинной наркоторговлей?! Лучше о таких ужасах даже не думать, особенно перед сном…
Вот разве что такой вариант: банда Филина занимается самооговором, чтобы вызвать огонь на себя - и отвлечь внимание от более серьезных граждан и организаций. В такой гипотезе тоже много неувязок - но она хотя бы выглядит как-то более правдоподобно. По той простой причине, что они существуют - в смысле более серьезные организации, которые без всякого шума занимаются вместе с ЦРУ своим темным "бизнесом". Это действительно солидные люди - банда Филина по сравнению с ними выглядит все равно как уличная шпана…
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Есть такие бывшие руководители внешней разведки КГБ высокого ранга, которые уже давно занимаются неизвестно каким бизнесом вместе с американскими спецслужбами. Некоторые из них даже обосновались в США и чуть ли не американскими гражданами уже стали.
Здесь мы имеем в виду не несчастного генерала Калугина, которого столько времени поливала вся наша пресса - и которого заочный суд в России приговорил к тюрьме.
В Соединенных Штатах постоянно проживают и другие генералы из внешней разведки КГБ - и притом гораздо более осведомленные о секретах государственной важности, чем Калугин. Ведь Калугина отстранили от внешней разведки в 1979 году - задолго до его переезда в США.
Что интересно, такие деятели свободно разъезжают по делам своего "бизнеса" по всему миру, запросто бывают и у нас в России - и никто их не хватает и не судит за измену!
Вот, пожалуйста, можете познакомиться: бывший генерал КГБ Виктор Буданов. Хотя на самом деле генералы разведки нигде в мире "бывшими" не бывают… Генерал Буданов уже попадался нам и раньше, но мы тогда не стали записывать его в чекистскую мафию: ведь Буданов возглавляет охранную фирму в США - не станет же он заниматься криминальным бизнесом под носом у американской полиции и ФБР. Это только у нас в России почти все "охранные фирмы" являются легальным прикрытием для бандитизма!
Но теперь, когда мы узнали, какими художествами занимается банда Филина под крышей у ЦРУ - у нас появились очень серьезные сомнения и насчет генерала Буданова. Вот что нам удалось разыскать в Интернете.
БУДАНОВ Виктор Георгиевич. Генерал-майор КГБ. Окончил Новосибирский институт железнодорожного транспорта и в 1966 году поступил на службу в ПГУ КГБ. И почти сразу же Буданов засветился: в 1971 году его выслали из Англии с большой группой шпионов (105 человек). Потом Буданова отправили в Африку. В начале 80-х годов Буданов возглавлял антитеррористическое подразделение в Управлении "К " ПГУ. Причем есть сведения, что на почве этой борьбы с терроризмом у него были деловые контакты с ЦРУ уже в 1984 году - а тогда такое разрешалось офицерам КГБ крайне редко!
В 1987 - 1991 годах Буданов служил на каком-то руководящем посту в главной резиденции КГБ в ГДР. Будущий президент Путин тоже был в ГДР примерно в те же годы (1985 - 1990 гг.).
Еще такой пост указан в биографии Буданова без всяких дат: генерал Буданов был начальником Управления "К" ПГУ КГБ. Судя по всему, он был последним, кто занимал этот пост в КГБ до реорганизации этой спецслужбы - то есть в 1991 году. В 1992 году генерал Буданов вышел в отставку с должности начальника Управления (не сказано, какого) уже СВР России.
Здесь мы должны напомнить читателям: Управление "К" было важнейшим подразделением внешней разведки КГБ - оно занималось борьбой против вражеских спецслужб. То есть генерал Буданов знал всех агентов КГБ в ЦРУ и в других западных разведках!
Притом у генерала Буданова была гораздо более свежая информация, чем у Калугина - он переехал в США почти сразу же после отставки.
Уже в 1993 году Буданов занимался там бизнесом совместно с Джерардом Бэрком (Gerard P.Burke). Этот Бэрк был заместителем директора Управления Национальной Безопасности США (одна из американских спецслужб) в 1974 - 1977 годах. Когда Бэрк вышел в отставку, то организовал и возглавил фирму Parvus. Что там был за "бизнес" неизвестно - но в 1987 году президентом этой фирмы стал другой отставник - бывший директор ЦРУ Ричард Хелмс! Когда же к ним присоединился генерал КГБ Буданов, то хорошая там собралась компания - этим друзьям было что вспомнить!
Притом Буданов приехал тогда в США вовсе не один - он прихватил с собой большую группу своих сослуживцев по внешней разведке. Эта совместная (ЦРУ + КГБ) фирма получила новое название: Parvus-Jerico Group.
В 1999 году генерал Буданов возглавил другую американскую фирму - IRIS. Их собственный сайт дает очень скупую информацию об этой "охранной фирме" - но все равно, впечатление от их размаха очень сильное!
Около 700 "профессиональных охранников" - неплохая армия для частной фирмы… Еще больше впечатляет география поля деятельности этого "Ириса": охвачены десятки стран мира - но больше всего эта американская охранная фирма специализируется на Центральной и Восточной Европе и на странах СНГ. У них на сайте в списке значится 13 бывших советских республик из 15 - нет только почему-то Туркмении и Таджикистана. Возможно, IRIS на самом деле и там вовсю работает - но просто стесняется об этом открыто сказать, поскольку это страны со специфической репутацией…
Несмотря на такую кипучую деятельность совместно с ЦРУ, генерал Буданов находит время и на то, чтобы иногда заглянуть на свою историческую Родину - то есть в Россию. Например, в Интернете есть сведения, что он открыто приезжал в Москву в феврале 2000 года на международную тусовку охранных фирм.
Чем вообще могут совместно заниматься в таких "охранных фирмах" типа IRIS или Parvus наши и американские чекисты? Ведь не будут же они и в самом деле стоять у дверей банков и контор с оружием в руках - или прикрывать своим телом разных там бизнесменов! Для такого дела и простые менты сгодятся (притом от них будет больше толку) - разве это занятие для генералов внешней разведки?!
Деятельность всех этих "Ирисов" приходится отслеживать по американским источникам, а в США очень осторожны с такими фирмами (по судам затаскают!). Но даже на американских сайтах вполне определенно указывают, что некоторые менеджеры этих фирм из бывших офицеров ЦРУ были раньше пойманы с поличным на нелегальной торговле оружием. Причем некоторые из них были разоблачены в участии в знаменитой скандальной спецоперации ЦРУ " Иран - контрас" - а там кроме контрабанды оружия была еще и торговля кокаином…
Одним словом, IRIS этот далеко не прост - и нашим чекистам есть там кому передать свой богатый опыт и знание местной обстановки. Не говоря о том, что наши чекисты обладают огромными связями в регионах, которые интересуют их американских коллег.
И вполне возможно, что наши помогли американским спецслужбам наладить также "торговлю коврами" - притом без всякого шума и скандалов… Банде Филина есть тут чему поучиться у старших советских и американских товарищей!
Еще такой многозначительный факт мы нашли в Сети - он касается известного чекистского генерала Юрия ДРОЗДОВА.
Генерал-майор Дроздов занимал во внешней разведке КГБ пост еще покруче, чем генерал Буданов: Дроздов был начальником Управления "C" ПГУ - то есть руководил всей нелегальной разведкой. Это было самое элитарное и самое важное подразделение во внешней разведке. Нелегальные агенты это сотрудники разведки, которые не шпионят почти открыто под прикрытием дипломатического паспорта - а выдают себя за иностранцев и постоянно живут за рубежом. И рискуют получить лет 20 тюрьмы за шпионаж, если их поймают… Так вот генерал Дроздов и руководил сетью таких нелегальных агентов по всему миру - конечно, американские спецслужбы охотно бы наладили деловые связи и с ним!
Так они и сделали. После отставки в 1991 году Юрий Дроздов возглавил некую охранную фирму НАМАКОН в России. Почему-то в Америку Дроздов не переехал - но установлению деловых связей с американцами это не помешало: генерал Дроздов вполне открыто встречался с вышеупомянутым "бизнесменом" Бэрком в Москве в сентябре 1992 года. Дроздов и не скрывает, что его НАМАКОН сотрудничает с подобными американскими деятелями.
Что называется, приплыли…
Но если бы все дело было в том, что наши чекистские генералы продались западным спецслужбам! На наш взгляд, на самом деле все обстоит гораздо хуже: никто из наших генералов разведки никому не продался - и все они продолжают честно служить своим мафиозным группировкам, в которых они занимают руководящие посты.
Правда, некоторые отставные разведчики сейчас утверждают, что самых ценных советских агентов, которых осудили в последнее время в США - скорее всего, просто сдали американским властям руководители нашей внешней разведки. Вполне возможно, что их даже продали самым банальным образом за деньги!
Но и здесь был не настоящий подкуп, а просто бизнес для чекистской мафии: есть ценная агентура, которая досталась в наследство от советских времен - почему ее не продать, если хорошо заплатят! Все равно наша так называемая "внешняя разведка" давно уже шпионажем по настоящему не занимается - есть гораздо более прибыльные занятия… Бывших советских агентов в американских спецслужбах наша разведка даже не использовала и они долгие годы находились в бездействии - потом их вдруг активизировали и они тут же были арестованы. Специалисты считают, что это была провокация - чтобы ФБР могло поймать их с неопровержимыми уликами для суда…
Западные спецслужбы в принципе ничем не могут подкупить руководителей чекистской мафии: у них и так есть все, что им нужно - большие деньги и большая власть. Это скорее наши генералы купят чуть ли не кого угодно на Западе!
Поэтому наш взгляд на сотрудничество руководителей ЦРУ и КГБ такой: американцы ошибаются, что им удастся использовать наши чекистские мафиозные группировки в своих глобальных стратегических целях. А за все мелкие тактические выигрыши они потом дорого заплатят.
И американские власти ничего не получат, если даже смогут заменить одну чекистскую банду в Кремле на другую - в скором времени появится новая чекистская "аль-Кайда", еще более крутая…
Наши чекисты сумели обломать рога даже партийному аппарату КПСС - а это была тоже своего рода мафия, притом очень мощная! Не американцам играть с чекистами в такие игры - они просто не знают нашу народную поговорку советских времен: "У КГБ выиграть невозможно!"
Вот на этой патриотической ноте давайте и поставим точку.
15.01.2006 Олег Греченевский.
Приложение к 24 части.
Продолжение переписки автора "Истоков" с г. Суриковым.
Уважаемый господин Греченевский!
Мои сотрудники обратили мое внимание на комментарий, сделанный от вашего имени к статье госпожи Роевой на нашем сайте -http://www.forum.msk.ru/material/kompromat/6785.html.
Возможно, вам будет интересно узнать, что IP-адрес, откуда был отправлен этот комментарий, указывает на Израиль - человек, разместивший на нашем сайте вашу статью от вашего имени, сделал это из Израиля. Сообщаю также, что часть присланных раньше на наш сайт комментариев от вашего имени также происходят из Израиля, но с других IP-адресов, а другая часть - из Санкт-Петербурга. Возможно, вам это о чем-то и говорит.
Коль скоро я все равно написал вам, не могу воздержаться от кратких комментариев на вашу последнюю статью.
1. Я так и не понял, почему вы на этот раз связали нас господином Коржаковым, и бывшими сотрудниками ПГУ/СВР господами Дроздовым и Ананьевым? Не кажется ли вам, что это столь же надумано, как и ваши более ранние предположения о якобы имевшей место нашей связи то с группой господина Лужкова, то с семьей господина Ельцина? Тем более, если вы почитаете прессу конца 90-х годов, то легко обнаружите, что господина Ананьева с должности гендиректора «Росвооружения» сняли по инициативе именно господина Маслюкова, а я сыграл в этом тоже кое-какую роль. Это все есть в СМИ тех лет.
2. Вы как угодно можете относиться к нашим объяснениям насчет ковров из Афганистана и фруктов из Колумбии, но нельзя же доходить до абсурда. Неужели вы всерьез верите в объем трафика в 50 тонн в год? Достаточно ознакомиться хотя бы с ежегодными отчетами ООН на эту тему, чтобы понять, что такой объем даже для самой мощной организации в одиночку просто не реален.
3. Вы задаетесь вопросом, почему мы столь открыто обо всем пишем и не находите разумного объяснения. Если, конечно, не брать в расчет экзотические версии, высказываемые нашей с вами общей знакомой Людмилой, а также вашу собственную, как я понял, идею, что мы якобы отвлекаем внимание от генерала Буданова, с которым никто из нас даже не знаком. На самом деле мы пишем потому, что печатное слово в большинстве случаев сложнее не заметить - для многих из нашей сферы оно до сих пор обладает большим весом, чем устная беседа или, например, электронное письмо. Тем более, согласитесь, что, кроме непосредственных адресатов наших месседжей (а таковых человек 20-30, не больше), все равно мало кто понимает, о чем в этих статьях идет речь на самом деле. Например, вы сами, хоть и занимаетесь «филинологией» вот уже около года.
4. Не стану подробно комментировать навеянную вам господином Биленкиным с «Лефт.ру» версию о том, что мы якобы «ушли на Запад» и действуем по указке ЦРУ, в том числе внутри мусульманского мира. У нас действительно есть партнеры в США, но это связано с совместным бизнесом, выгодным в первую очередь им самим в смысле решения их личных материальных проблем. Господин Эрмарт действительно контактирует со мной, кстати, не с 1996, а с апреля 1995 года (прошлый раз мы ошиблись в датах), но только по политологическим вопросам. Никакой «крышей» для нас он не является. Но самое главное - неужели вы полагаете, что мусульмане (и, кстати, латиноамериканские левые) такие наивные люди, что за столько лет без вас и господина Биленкина не разглядели в нас агентуру ЦРУ? Ведь мы взаимодействуем с партнерами на Ближнем/Среднем Востоке и в Латинской Америке очень давно - с 80-х годов, когда еще никаких партнеров из США у нас и в помине не было.
5. Достаточно почитать наш сайт, чтобы уяснить, что вот уже полгода, как мы никаких объединенных оппозиций Кремлю создавать не пытаемся и оранжевой революции не готовим. Действительно, в 2003-2005 годах был период, когда в силу коммерческих разногласий с рядом кремлевских чиновников мы вынуждены были защищать себя, в том числе путем создания виртуальной угрозы объединенной право-левой во главе с господином Касьяновым. Однако этим летом мы все разногласия урегулировали и взаимные претензии сняли. После чего стали критиковать Кремль с совершенно других позиций - с социально-патриотических, антилиберальных и антизападных. При этом либералов мы критикуем куда жестче, чем Путина и его окружение. Неужели вы этого не заметили? Или полагаете, что это очередное коварство?
На этом я свою рецензию заканчиваю.
С уважением,
А.Суриков
Уважаемый господин Суриков!
В Израиле у меня знакомых нет, а в Питере от моего имени одно время выступал на форумах один деятель, но после моих протестов успокоился. Вообще, кто угодно может взять мою уже опубликованную статью - поэтому я над этой проблемой голову ломать не буду.
Теперь о Ваших комментариях:
1. С коржаковским кланом я вашу группировку связал, поскольку это пока самый обоснованный вариант - и поскольку я категорически не верю, будто вы не с кем не связаны и работаете сами на себя. Самый последний нищий в метро у нас в стране имеет свою "крышу"!
С Юрием Дроздовым я вашу фирму не связывал - и скорее всего, он входит в другой клан.
С Евгением Ананьевым есть пересечения у вашего сотрудника Анатолия Баранова - они оба в разное время занимали руководящие посты в военном концерне МАПО - МиГ. Если Вы лично добивались снятия Ананьева в ноябре 1998 года - значит, он уже совсем тогда заворовался и перестал делиться с собственной мафией (поэтому он и засветился в Италии, кстати).
2. Ну хорошо: пусть не 50 тонн героина будет (хотя это всего лишь 10% мирового оборота за год). Я в конце-концов весь этот товар сам лично не взвешивал… Пусть будет жалких 5 тонн в год - что это меняет?! Эти конкретные цифры меня мало волнуют - а что ваша фирма возит из Афганистана в Европу ковры (и что там в них завернуто) это Ваше личное признание.
3. Генерал Буданов приведен в моей книге как пример действительно серьезного бизнесмена из КГБ, каковыми вы не являетесь. С вашей группировкой он тоже вряд ли связан. Моя книга посвящена ВСЕЙ ЧЕКИСТСКОЙ МАФИИ ВООБЩЕ - а вы, господа директора Far West Ltd, служили не в КГБ, а в ГРУ. Руководящей роли в чекистских мафиозных группировках вы играть не можете - поэтому ваша фирма и была полностью засвечена…
Мне надо было как-то объяснить вашу потрясающую откровенность - вот я и перебрал некоторые варианты. Скорее всего, вы просто выкладываете 99 % правды, чтобы никто ничему не поверил - есть и такой психологический прием. Или чтобы проглотили 1% лжи!
4. Я не верю, что вы все американские агенты - к моему большому сожалению, это не так. Хотя вы и ведете некий совместный бизнес с руководителями ЦРУ… Впрочем, в моей книге уже все высказано по поводу этого сотрудничества и чем оно может кончиться. И еще неизвестно, кто тут кому больше оказывает покровительства - американцы вам или наоборот! "Взаимовыгодное сотрудничество", как говорится…
5. Проект с Касьяновым вы действительно свернули (поторопились с ним вступить в президентскую гонку?). И обороты немного снизили… Но объединение оппозиции потихоньку продолжается. Как не залезешь к вам на сайт, сразу вылезает окошечко с многообещающим названием "Кольцо оппозиции". Нет, до пропутинского сайта вам пока еще далеко! Так что именно так - очередное коварство.
Напомню о нашей договоренности - переписка только при условии возможной публикации этих писем. Впрочем, Вы даже наш обмен новогодними поздравлениями предали гласности.
Желаю Вам всего доброго, господин Суриков - если это не будет во вред другим.
Олег Греченевский.
Уважаемый господин Греченевский!
Я прекрасно помню нашу договоренность, что вся наша переписка может быть опубликована. Именно поэтому я и предоставил для публикации ваше новогоднее поздравление. Не понимаю, почему вы за это на меня в претензии - мы ведь договаривались.
О вашем ответном письме - с господином Коржаковым вы опять не угадали.
Поясню теперь насчет господ Баранова и Ананьева - они вместе никогда не работали. В конце 1998-начале 1999 года первый вице-премьер правительства РФ господин Маслюков назначил руководителем ВПК "МАПО" и МАПО "Миг" господина Н.Ф.Никитина, который сразу же и пригласил к себе на работу господина Баранова. Кстати, через несколько месяцев, когда правительство господина Примакова было отправленно в отставку, господин Никитин пригласил к себе на работу в качестве своего советника и меня. Так что я тоже около года проработал на "МиГе", пока на перешел возглавлять аппарат одного из комитетов Государственной Думы. Господин Ананьев на момент прихода к власти правительства господина Примакова уже около года работал генеральным директором "Росвооружения" - организации, не имевшей к "Мигу" никакого отношения, так как "МиГ" имел право самостоятельно без посредников участвовать в военно-техническом сотрудничестве с зарубежными странами. Одним из первых шагов господина Маслюкова на посту первого вице-премьера было увольнение господина Ананьева из "Росвооружения". Все это есть в прессе того времени.
Я удовлетворен, что вы, в отличие от господина Биленкина с американского сайта "Лефт.ру" и его спонсоров, все-таки не считаете нас агентами ЦРУ. Вместе с тем, обращаю ваше внимание, что совместного бизнеса с руководителями ЦРУ у нас нет. У нас есть совместный бизнес с частными американскими коммерческими фирмами. Кстати, такой же, но значительно более крупный по масштабам и продолжительный по времени бизнес у нас есть с коммерческими фирмами ряда других стран, являющихся антиподами США.
Наш сайт продолжает оставаться оппозиционным и никогда пропутинским не станет. Другое дело, что через два года Путин уйдет и его место займет кто-то другой из нынешнего Кремля, где сейчас и делается вся реальная политика. Нам далеко небезразлично, кто будет вместо Путина - не скрываю, у нас есть свои вполне конкретные симпатии. Но они принадлежат не либералами типа господ Козака, Медведева или Касьянова (который к тому же не в Кремле и поэтому шансов не имеет), а совсем даже наоборот. Изменения же, которые у нас на сайте произошли летом, состоят в том, что мы отказались от идеи объединения с либералами и господином Касьяновым и однозначно встали на лево-патриотические позиции. Но при этом мы по-прежнему предоставляем возможность публиковаться на сайте и оставлять комментарии абсолютно всем желающим, в том числе либералам.
И последнее - о наших статьях. Господин Греченевский, если даже вы, столько времени занимаясь "филинологией", так до конца и не поняли наши приоритеты в бизнесе, его реальные масштабы и систему связей внутри страны и за рубежом, неужели вы полагаете, что это в состоянии понять обычный читатель? Я еще раз поясняю: многие наши статьи имеют вполне конкретных адресатов, человек со стороны в них все равно мало что поймет, да нам это и не надо. Чтобы все это правильно понять, нужно разбираться в деталях бизнеса, иметь специальные знания в конкретных сферах, а также знать людей, находящихся в нашем весьма узком круге, и их контакты вовне круга. А что касается того, что думает о нас и наших статьях политизированная общественность, нам по большому счету все равно. Вы ведь видите - что бы мы не написали, нам за это ничего не бывает. И, могу вас заверить, не будет и впредь. А ваши исследования "банды Филина" - это гадания на кофейной гуще. Нас, конечно, иногда они раздражают, но не сильно. Что же касается литературных достоинств, здесь я хочу вам сделать комплемент - пишите вы живо, захватывающе и интересно - как "Три мушкетера". Не то что убогие господа Нерсесов и Биленкин, которые в отличие от вас все это делают за деньги.
С уважением,
А.Суриков
Уважаемый господин Суриков!
Меня это все не убедило. Если бы Вы захотели реально отказаться от клана Коржакова - Вам бы пришлось мне назвать другую чекистскую мафиозную группировку на которую вы все работаете на самом деле (если таковая действительно есть, в чем я сильно сомневаюсь). Вряд ли Вы пойдете на такой шаг - в любом случае…
Единственное, что я могу для Вас сделать - это разместить в своей книге Ваше письмо. И пусть читатели сами решают, кто из нас прав…
А вообще-то господин Ананьев имел самое прямое отношение к корпорации МАПО-МиГ. Я лично считаю, что некоторое время (правда, до Баранова) Евгений Ананьев был на самом деле там фактически самым главным начальником - хотя официально он занимал лишь пост "советника гендиректора".
Если Вы припомните, такая система была раньше в Афганистане - там каждый афганский начальник имел своего "советника" из внешней разведки КГБ. И ни один из этих афганцев даже шагу не мог сделать без разрешения своего чекистского "советника"! Включая даже так называемого "президента Афганистана"…
И пусть читатели также сами решают - есть у Вас бизнес с ЦРУ или нет!
Вы не либералы - вот это совершенно верно. И на настоящих либералов вы ставку никогда делать не будете… Все правильно - играть надо на лево-патриотическом поле, основная оппозиция вся там собралась. А мы, демократы, для вас всего лишь небольшой довесок - и еще заигрывание с Западом.
И что вам любые разоблачения ни малейшего видимого ущерба не приносят - это тоже чистая правда. Но все же вам почему-то они не нравятся!
Мои исследования вас потому и раздражают, что я слишком близко подобрался к правде (несмотря на все ошибки). Если бы все это было бредом сумаcшедшего, вы бы вообще не обратили внимания - мало ли в Интернете собралось психов!
Если даже мне не удастся раскрыть всю правду о вашем крутом бизнесе - все равно это сделают другие, рано или поздно.
Предлагаю на этой оптимистической ноте закончить эту дискуссию - все равно от этого мало пользы.
Best regards.
Олег Греченевский
Уважаемый господин Греченевский!
В завершение дискуссии, в связи с возможной публикацией нашей переписки, прошу зафиксировать следующее.
Господин Ананьев никогда не работал в МАПО "МИГ". Одно время он руководил МАПО-банком. Но МАПО-банк и МАПО "МИГ" - совершенно разные вещи.
На этом заканчиваю, с уважением,
А.Суриков
Уважаемый господин Суриков!
Вот передо мной газета "Коммерсант" за 4.06.2004 - там большая статья о Евгении Ананьеве.
Там написано:… 1991 - 1992 годы - гендиректор внеш.экон. ассоциации ВЭАМ.
В 1992 - 1993 годах - советник по внешнеэкономическим вопросам генерального директора объединения МАПО
С 1993 до августа 1997 - председатель правления МАПО-банка…
Объединение МАПО было одним из учредителей МАПО-банка (наряду с руководством СВР) - так что это не совсем "разные вещи".
Это опровержение не принимается. Я, конечно, сам трудовую книжку Евгения Ананьева не листал - но Вы здесь лицо заинтересованное, а газете я почему-то верю больше…
Кстати, в этой статье написано, что у гендиректора Росвооружения Ананьева неприятности начались еще летом 1998 года - и притом со стороны Кремля: была проверка ГКУ Администрации Президента, которая выявила крупные финансовые нарушения (Ананьев усиленно перекачивал деньги из Росвооружения в МАПО-банк). Точной даты нет - уж не товарищ ли Патрушев был тогда начальником ГКУ?! Скорее всего он: Патрушев возглавлял ГКУ с мая до 11 августа 1998 года.
И во всяком случае, Ваш шеф Маслюков еще не был тогда вице-премьером…
Best regards
Олег Греченевский
Уважаемый господин Греченевский!
Любая крупная корпорация в нашей стране, как правило, является учредителем или соучредителем сотен, иногда тысяч разных фирм, банков, ООО, ОАО, оффшорных компаний и прочих контор. Из этого вовсе не следует, что руководитель какой-нибудь одной из таких контор управляет корпорацией.
Проверки госкомпаний типа "Росвооружения, разными контролирующими инстанциями, включая ГКУ, проводятся постоянно и непрерывно. Если это считать неприятностями, то они у любого гендиректора начинаются сразу же после вступления в должность. Если же вас действительно интересует история увольнения господина Ананьева из "Росвооружения", то вы ее легко найдете в в прессе 1998-99 годов.
Вообще же, ваша слабое место состоит в том, что вы, никогда не работав в бизнесе и на госслужбе, не вполне ясно представляете себе, как это все устроенно изнутри.
С уважением,
А.Суриков
Уважаемый господин Суриков!
Много ли тысяч банков учредила тогда корпорация МАПО? Мне известен только МАПО-банк - вероятно, крупнейший из них и вдобавок носит тоже самое название (случайное совпадение?). Кто там кем руководил - банк корпорацией или наоборот, мне совершенно безразлично. Президент МАПО-банка Ананьев появился в банке именно из корпорации и Вы это больше не отрицаете.
Проверять можно было совершенно по разному - но кремлевская проверка летом 1998 года показала фактически хищения из Росвооружения в сотни миллионов долларов. Отчет о проверке был секретный - но кто-то тогда же постарался, чтобы были протечки из этого отчета в прессу… Так что ситуация была уже тогда не совсем приятная для Ананьева - это был ему первый звонок.
Вы правы - мне всей жизни не хватит, чтобы разобраться в темной истории с увольнением Ананьева - так что я даже браться за нее не буду.
А вообще я очень рад, что по другим вопросам у нас с вами больше разногласий нет! (шутка)
Ведь чего я только о вашей фирме не написал: тонны героина, десятки трупов, дружба с ЦРУ - но больше всего Вас почему-то зацепила история с Ананьевым и его МАПО-банком. Похоже, что случайно попал вам на болевую точку? Согласен с Вами - история неприятная: у нас воруют многие, но не все так крепко попадаются, как Евгений Ананьев - чтобы итальянская полиция выписала ордер на арест!
Возможно, со временем я лучше буду разбираться в мире бизнеса. Вы ведь сами, господин Суриков, прежде чем занялись финансовыми делами, прошли через Афганистан и Абхазию - а там Вам пришлось другими проблемами заниматься (или теми же самыми?)…
Best regards.
Олег Греченевский.
Уважаемый господин Греченевский!
Тема "Росвооружения" и вообще военно-технического сотрудничества для нас действительно важна, не буду скрывать. Но конкретно с господином Ананьевым мы уже давно никаких пересечений нет. Хишений в сотни миллионов долларов при господине Ананьеве в "Росвооружении" не было, здесь вы опять ошибаетесь на 1-2 порядка. В МАПО-банке господин Ананьев появился не из "МиГа", а пришел туда, как мне говорили, по договоренности со своими старыми коллегами совсем из другой оганизации, для которой этот банк по сути и являлся "дочерней структурой". К делам "МиГа" МАПО-банк отношения не имел, на "МиГе" тогда распоряжались совсем другие люди. А причиной увольнения господина Ананьева из "Росвооружения" стала не проверка ГКУ, а разногласия с нами по так называемому "греческому контракту" по ЗРК "Тор-М1". Тонны героина, десятки трупов и связи с ЦРУ мы уже много раз опровергали, зачем возвращаться к этому снова? С уважением, А.Суриков
Уважаемый господин Суриков!
Это в те-то годы в Росвооружении продавали оружия на миллиарды долларов - а воровали всего по несколько миллионов долларов в год?! Да я скорее преуменьшил на один порядок - и на самом деле там тогда разворовывали почти всю выручку: даже зарплату рабочим на оборонных заводах в те годы не считали нужным платить. В народе ваше Росвооружение тогда так и звали Росвор!
Что касается нашей дискуссии на тему о замечательной корпорации МАПО и о скверном МАПО-банке, то давайте ее сворачивать. Я не верю ни одному Вашему слову - но я действительно никогда не торговал оружием и не знаю всех тонкостей этого крутого бизнеса. Поэтому я не могу сильно углубляться в эти темные дебри…Вся наша переписка будет опубликована как приложение к моей книге - если Вам кто-то поверит, то на здоровье!
Всего наилучшего. Олег Греченевский.
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В данной главе предполагается продолжить анализ отношений между отдельными кланами внутри чекистской мафии: как на самом деле единая мафия КГБ разделилась в 1994 году на две враждебные группировки. В этой области нами были сделаны некоторые совершенно неожиданные открытия, так что придется опять вносить изменения в прежние схемы борьбы между чекистскими мафиозными группировками.
Но прежде чем переходить к таким глобальным вопросам, нам лучше сначала уладить более мелкие проблемы.


ПЕРЕПИСКА АВТОРА С ПЕРСОНАЖАМИ КНИГИ


1. В одной из предыдущих глав мы упоминали о том, что нашли на одном либеральном форуме отзыв об этой книге одного из деятелей команды Чубайса. Борис Михайлович Львин прочитал главу о кружке Чубайса - и что-то ему там не понравилось. Я послал ему письмо с предложением разместить свое опровержение, как приложение к моей книге. Ответа так и не было. А недавно я нашел новое высказывание на эту тему Бориса Львина на том же самом форуме: Львин сообщил своим друзьям, что получил письмо от Греченевского. Но отвечать на него он не будет: что толку переписываться с маньяком, которому "под каждой кроватью мерещатся агенты КГБ"! Поэтому никакого опровержения Львин писать не будет…
Это Борис Михайлович немного преувеличивает, насчет "агентов КГБ под кроватью". У меня на самом деле несколько другой взгляд насчет методов работы чекистов в современных условиях.
Еще лет 20 назад наши чекисты, действительно, старались узнать, что думает чуть ли не каждый советский гражданин - и содержали для этого целую армию стукачей. Можете сами прикинуть порядок величины: в то время было что-то около 200 тысяч оперативников КГБ, у каждого из которых было на связи порядка 15 - 20 агентов. Тогда свой стукач обязательно был в каждом цехе и отделе, в каждой студенческой учебной группе - одним словом, везде. Не говоря уже о творческих союзах, редакциях и тому подобных идеологических учреждениях - там стукачей было вообще без счета…
Сергей Довлатов написал в своих воспоминаниях, что когда он начал работать в одном ленинградском журнале (в "Авроре"), то он как-то спросил своего коллегу Воскобойникова, кому в редакции ему особенно не следует доверять. Ответ был очень короткий: "Всем!" Довлатов не знал, что писатель Воскобойников потом в годы перестройки публично покается в своих грехах: оказывается, чекисты его как-то поймали с помощью провокации на одном нехорошем деле и завербовали…
Причем вся эта титаническая работа велась чекистами вовсе не из праздного любопытства: собранная стукачами информация тут же шла в дело. При Сталине выявленных потенциальных врагов режима хватали и уничтожали, при Андропове эта профилактическая работа велась уже более тонкими методами - но тоже ничего хорошего для "инакомыслящих" граждан не было. Если сказать по правде, то большинство таких "диссидентов" чекисты просто подводили под вербовку - и потом с помощью этих новых агентов вели работу уже с другими жертвами… И только если завербовать диссидента никак не удавалось, то его сажали в тюрьму или в психушку. Но и там чекисты не оставляли человека в покое, а ломали его уже до конца - за решеткой это делать гораздо проще. В этом отношении никакой разницы между партократами и чекистским руководством не было: все они ненавидели свободных людей и превращали их в рабов или уничтожали…
Так вот, эта картина тотального шпионажа с помощью стукачей за всеми - оказалась теперь в далеком прошлом. Нынешняя ФСБ тоже далеко не подарок судьбы: там опять научились пытать людей не хуже, чем в старом НКВД - и чекистам ничего не стоит грохнуть кого-нибудь в подъезде или даже жилой дом взорвать… Одним словом, от этой современной Службы Безопасности лучше держаться, как можно дальше - это большая банда уголовников, озабоченных в основном своим "бизнесом". И тем не менее - до старого тоталитарного монстра нынешним спецслужбам, как до звезд: прежний КГБ был гораздо более опасной для общества преступной организацией.
Резко сменилась сама система работы: теперь чекистам глубоко наплевать, что народ думает о правящем режиме - их интересуют только деньги, так называемый "бизнес". А поскольку у нас большие деньги дает только власть - то под пристальным вниманием чекистов находятся также все органы власти и крупные политические партии. И все средства массовой информации (включая Интернет!) - причем спецслужбы уже мало волнует, что журналисты думают или о чем они болтают между собой. Им теперь важно только то, о чем они пишут или говорят публично. А это проверить очень просто: раскрыл газету или включил телевизор…
И тем более никого теперь не интересует, что думают о наших правителях простые рабочие или служащие - мы можем думать о них все, что угодно!… Поэтому миллионы стукачей после перестройки оказались фактически без работы: сейчас чекисты активно используют в различных целях вряд ли больше десятой части своей прежней агентуры - всех остальных они давно уже перевели в "резерв", или выражаясь чекистским языком, "законсервировали".
Своих самых лучших агентов чекисты еще с конца 80-х годов вообще в массовом порядке начали перебрасывать на Запад: им доверили там самую ответственную задачу - "контролировать финансовые потоки". А поскольку КГБ давно раскололся на несколько мафиозных группировок, то и эта агентура в сфере бизнеса тоже разошлась по враждебным кланам.
Так что Борис Львин не прав: мы вовсе не считаем, что агенты КГБ и теперь сидят под "каждой кроватью" - а только возле каждого "большого мешка с деньгами", образно выражаясь… Точнее говоря, сами эти тысячи стукачей и являются живым ходячим "общаком КГБ" - то есть числятся номинальными хозяевами всех этих сотен миллиардов долларов, которые на самом деле принадлежат чекистским мафиозным группировкам… На Западе этих фиктивных собственников так и называют: the bag-man, коротко и ясно.
Хотя господин Львин и не захотел мне сообщить, какие в данной работе были допущены ошибки относительно кружка Чубайса, сильно горевать по этому поводу не стоит. Кроме того, мне вроде удалось установить, на что (возможно) намекал Львин. На том же самом форуме немного ниже своего первого отзыва о моей книге Борис Львин разместил обширную цитату из воспоминаний Альфреда Коха, виднейшего деятеля из команды Чубайса.
Кох там рассказывает, будто он попал в ленинградский полуподпольный кружок Чубайса через неформальный клуб "Синтез". В моей книге есть рассказ об этом клубе и тоже говорится, что Кох попал в команду Чубайса через этот канал - вместе со "второй волной" этих молодых экономистов. Альфред Кох ходил на заседания этого клуба, участвовал там в дискуссиях - так его заметили чубайсовцы и взяли к себе в команду. Так вот, Борис Львин все это опровергает: Кох все выдумал - он вообще ни разу не был тогда на заседаниях дискуссионного клуба "Синтез"!
Львину, конечно, лучше знать про такие вещи - он был тогда одним из руководителей этого клуба экономистов… Он так коротко прокомментировал эти "воспоминания" Коха:"Вот так и рождаются легенды!"
Вполне возможно… Мы только немного поправим Бориса Львина: так рождаются чекистские "легенды". На чекистском жаргоне так называются придуманные для агентов версии их биографии - когда им нужно скрыть какие-то скользкие моменты. Вот и у Альфреда Коха была такая "легенда": будто он попал в кружок Чубайса через клуб "Синтез". А теперь Борис Львин эту чекистскую "легенду" разрушил: то ли у него с Кохом какие-то личные счеты - то ли на Коха ему вообще наплевать, а важнее было показать, какую недостоверную книгу написал некий Греченевский…
Подумайте сами, уважаемый читатель, какие еще могли быть мотивы у Альфреда Коха, чтобы соврать про клуб "Синтез"?!
Часто в таких случаях разные мелкие деятели врут, чтобы подчеркнуть свою близость к известным лицам, для предания себе большего веса в обществе ("носил бревно вместе с Лениным!"). Но в случае с Кохом такая версия не проходит: все и так знают, что Альфред Кох был главным соратником Чубайса во время проведения бесплатных "залоговых аукционов".
Стало быть, вранье про этот клуб Коху могло понадобиться только для того, чтобы скрыть тот настоящий (то есть чекистский) канал, по которому его напрямую отобрали для команды Чубайса - минуя этот "фильтр" для молодых экономистов, которым был для чубайсовцев дискуссионный клуб "Синтез".
Но все это на самом деле не так уж важно. Может быть, Борис Львин нашел какие-то более значительные ошибки в моей книге, только предпочитает скрывать их в глубокой тайне? Лучше не будем ломать себе голову над этой проблемой, а перейдем к другим вопросам.
Вообще, с моей стороны было большой наивностью ожидать ответа по существу со стороны одного из активных участников экономического проекта КГБ. Меня сбило с толку, что Борис Львин вроде бы сейчас откололся от команды Чубайса: осуждает грабительскую приватизацию, против войны в Чечне и т.д. Но похоже, что это всего лишь либеральная "легенда" у Львина: он сейчас работает в США, во Всемирном Банке - а на такой работе лучше быть крутым либералом. Возможно, что при этом Борис Михайлович даже не прикидывается защитником прав человека, а выражает свои подлинные взгляды - в данном случае это совершенно неважно. Для чекистской мафии главное значение имеет его работа на Кремль в международном банке - а не его либеральные выступления в Интернете. Для нас тоже.
2. Гораздо большее значение для нашей работы имеет переписка с другим персонажем этой книги - с Антоном Суриковым из банды Филина. Почему-то с этим бывшим кадровым офицером спецслужб оказалось гораздо легче найти общий язык, чем с разными мелкими стукачами! Во всяком случае, у него уже было несколько очень ценных критических замечаний для этой книги…
Наверное, Сурикову со стороны просто смешно наблюдать, как какой-то дилетант пытается что-то понять в том тайном чекистском "бизнесе", которым он сам непосредственно занимается уже больше 20 лет.
Я должен извиниться перед Антоном Суриковым: он был безусловно прав, когда в нашем последнем обмене письмами (они опубликованы как приложение к 24 части) настаивал на том, что бывший гендиректор Росвооружения Евгений Ананьев не входил в команду Маслюкова-Сурикова.
И действительно, при более тщательном изучении опубликованных материалов выяснилось, что это первый вице-премьер Юрий Маслюков в конце 1998 года добился изгнания группировки Ананьева из руководства экспортом вооружений - чтобы команда Маслюкова смогла захватить некоторые руководящие посты в данной области. И только тогда Суриков и его соратник Анатолий Баранов попали в руководство корпорации МАПО "МиГ"…
Так что на самом деле Антон Суриков так спорил по этому пункту вовсе не потому, что это была у него какая-то особенная "болевая точка". Все оказалось наоборот - это был самый уязвимый пункт в моих рассуждениях на тему о том, что банда Филина-Сурикова входит сейчас в "клан Коржакова".
Чтобы прийти к таким выводам, мне пришлось просмотреть массу материалов на тему об экспорте оружия из России. Причем проблема оказалась не в недостатке информации, а скорее в ее избытке: в Интернете имеется огромная масса подробного компромата даже о том, кто и какую сумму украл тем или иным способом в ходе этих финансово-торговых операций. И после изучения этого материала для меня многие вопросы наконец прояснились, причем не только относительно банды Филина - были также решены некоторые загадки из области большой политики.
Что же касается конкретно банды Филина, то несмотря на ошибку с Евгением Ананьевым и с корпорацией МАПО - как оказалось, мы все же частично угадали правильно: до 1996 года эта банда из военной разведки ГРУ входила в клан Коржакова.
Но в 1996 году этот коржаковский клан раскололся. Притом "раскол" был очень странный - с вершины власти тогда свергли только небольшую группу номинальных руководителей этого клана: Коржакова, Барсукова и Сосковца. Только эти деятели и некоторые их ближайшие соратники летом 1996 года были изгнаны со своих постов. После этого государственного переворота личная группировка уволенного начальника СБП Коржакова превратилась в мелкую маргинальную группу, которая больше не играла никакой значительной роли ни в политике, ни в бизнесе.
Получается, что в 1996 году в клане Коржакова просто сменилась руководящая верхушка. А настоящий раскол в этом "коржаковском клане без Коржакова" произошел немного позднее, в 1997 году - тогда он раскололся на кланы Чубайса-Потанина и Березовского-Абрамовича (пресловутый "семейный клан").
Что интересно, банда Филина при этом расколе 1997 года оказалась в клане Чубайса (назовем его так, очень условно) - а Евгений Ананьев получил в августе 1997 года свой пост гендиректора Росвооружения уже как ставленник "семейного клана".
Банда Филина работала на клан Чубайса-Потанина по крайней мере до осени 2003 года. Дальше опять начались какие-то дрязги и расколы уже и внутри этого клана (что-то не поделили, как всегда). Все это кончилось изгнанием весной 2004 года деятеля из этого чубайсовского клана Михаила Касьянова с поста премьер-министра - и только тогда банда Филина перестала наконец работать на Кремль и перешла в настоящую оппозицию.
Но не будем забегать так далеко вперед - нам придется опять все разбирать более подробно и чуть ли не с самого начала.
Прежде всего я должен поблагодарить Антона Викторовича Сурикова за его очень ценные критические замечания. Если он и впредь будет мне так же помогать, то возможно со временем нам постепенно удастся вскрыть всю тайную механику борьбы чекистских мафиозных группировок.
Теперь мы опять вернемся к "истокам демократии" нашей страны - к началу 90-х годов.





ПРЕЗИДЕНТ ЕЛЬЦИН И ЕГО "СЕМЬЯ"




Как мы уже говорили, августовский путч 1991 года еще не разрушил до конца единство чекистской мафии. Группировка председателя КГБ Крючкова оказалась тогда в изоляции от остальной мафии - поэтому путч так быстро провалился. Получается, что в августе 1991 года произошел просто переворот внутри руководства правящей мафии, вызванный чисто идейными мотивами: Владимир Крючков решил тогда покончить с демократией и установить в стране диктатуру. Чекистские генералы не позволили ему это сделать (не из-за большой любви к демократии, конечно) и посадили Крючкова в тюрьму…
Интересно, что и генерала Коржакова летом 1996 года свергли примерно по той же причине: Коржаков еще в марте 1996 года предложил перенести президентские выборы на пару лет - чтобы прежде навести в стране "порядок" с помощью диктатуры.
Итак, осенью 1991 года внутри чекистской мафии, которая тайно руководила Россией и всеми остальными бывшими союзными республиками, воцарились мир и согласие. Полная идиллия была тогда внутри правящей верхушки - все мирно занимались разграблением народного достояния и никто никому не мешал.
Первая трещина пробежала по этой райской идиллии летом 1992 года, когда в Кремле были вынуждены запретить тотальное расхищение государственной казны с помощью фальшивых "чеченских авизо". Можно было, конечно, грабить все до последней копейки - и совсем не платить никому ни зарплаты, ни пенсии. Но кремлевская верхушка не решилась тогда пойти на такой рискованный эксперимент - терпение нашего народа хоть и очень велико, но все же не безгранично… Очевидцы рассказывают, будто Борис Березовский сказал тогда по этому поводу такие горькие слова Джабраилову: "Мы вам, чеченцам, дали дойную корову - а вы ее просто зарезали!"
Борис Абрамович был тут неправ, когда свалил все на жадность чеченцев. Во-первых, никакой отдельной "чеченской мафии" вообще никогда не было. Джабраилов, например, позднее оказался в московском клане КГБ… А во-вторых, на этой банковской афере хорошо тогда подкормились все наши олигархи до единого (включая Ходорковского и прочих) - только одни были расторопнее других и урвали тогда из казны больше.
Но это еще не было настоящим расколом внутри чекистской мафии. Только обострение борьбы между президентом Ельциным и Верховным Советом в 1993 году привело к тому, что постепенно стали вырисовываться внутри формально пока еще единой мафии два отдельных клана, интересы которых расходились все больше и больше.
И только в 1994 году началась настоящая война между этими двумя кланами - тогда раскол внутри чекистской мафии стал уже необратимым.
Об этом мы уже говорили - и дали тогда этим двум чекистским кланам условные названия "московский клан Лужкова" и "семейный клан Ельцина".
Так вот, второе название оказалось неверным - правильнее было бы условное название "клан Коржакова". Поскольку президент Ельцин вообще не был тогда жестко закреплен ни за одним чекистским кланом - он лавировал между ними и переходил из рук в руки, грубо говоря.
Раньше мы обозвали Бориса Ельцина "большой заводной куклой" - это было некоторое преувеличение. Ельцин был объектом несложных манипуляций со стороны его ближайшего окружения - и им было не так уж трудно незаметно управлять со стороны. Но только в условиях, когда все это окружение находится в одних руках и действует слаженно, как одна команда! А стоило чекистской мафии расколоться, как начался раздрай и в окружении Ельцина - и "дедушка" вышел тогда из под полного контроля…
Борис Ельцин никогда не был чьей-то полной марионеткой - никто не мог ему что-то просто приказать. И даже уговорить его что-то сделать могли только члены его семьи - жена и две дочери. Еще внучки иногда были задействованы (есть примеры)… Больше Борис Николаевич никому не верил ни на грош - он прошел хорошую школу в партийном аппарате. Единственным исключением из этого правила был для Ельцина его телохранитель Коржаков. Но и тот фактически стал уже членом его семьи, поскольку был крестным отцом внука Ельцина. Коржаков утверждает в своих мемуарах, что когда они с Ельциным были без посторонних, то Борис Николаевич уже не был для него президентом и он с ним говорил на "ты" - это похоже на правду…
Зато с помощью этих "членов семьи" чекисты делали с президентом Ельциным все, что хотели. С генералом Коржаковым все ясно - он бывший офицер КГБ. А дочки Ельцина просто не прошли такую суровую партийную школу, как их папа - поэтому с ними легко мог справиться любой оперативник из КГБ. Эти слабые создания не устояли перед большими деньгами и их просто элементарно купили…
Задача по управлению президентом Ельциным сильно облегчалась для чекистской мафии еще и тем, что Бориса Ельцина совершенно не интересовал сам по себе процесс управления страной - для него это была скучная и утомительная работа. К тому же с 1994 года его здоровье начало стремительно ухудшаться (по известным причинам) - тогда Ельцин и вовсе почти утратил интерес к тем указам и документам, которые он подписывал… В таких условиях сильно возрастала роль помощников Ельцина: они могли вовремя подать ему на подпись нужную бумагу (или придержать ненужную). Кроме того, руководство Администрации Президента могло косвенно влиять на решения президента Ельцина, просто снабжая его отфильтрованной информацией: Борис Николаевич не читал газет и даже не любил тогда смотреть телевизор…
Все же есть некоторая принципиальная разница между таким вот "манипулируемым" деятелем, каким был президент Ельцин - и настоящим стукачом, который делает все, что ему укажет его куратор из КГБ. Мы можем предложить простейший тест, чтобы узнать - настоящий (более или менее) президент страны перед нами или "подставное лицо".
Августовский путч 1991 года стал возможным лишь благодаря тому обстоятельству, что охрана Президента СССР подчинялась не лично президенту Горбачеву, а председателю КГБ Крючкову. Поэтому Крючков 18 августа 1991 года просто приказал этой президентской охране - и она выполнила приказ… Журналисты тогда увидели тут большую ошибку со стороны Михаила Горбачева: "Ему надо было подчинить свою охрану лично себе!"
Не было тут никакой ошибки, уважаемые господа - просто настоящий президент это тот человек, которому подчиняется президентская охрана!
Если в августе 1991 года президентская охрана подчинялась Владимиру Крючкову - то он и был тогда настоящим "президентом СССР"… А Михаил Сергеевич Горбачев был всего лишь чекистской марионеткой, которая вдруг неожиданно вышла из подчинения руководству КГБ - когда для Горбачева возникла угроза перестать быть "президентом", хотя бы даже игрушечным…
Так вот: охрана президента России Ельцина всегда подчинялась президенту Ельцину - а не Ельцин своей охране! Борис Николаевич доказал это, когда в 1996 году запросто прогнал своего начальника охраны Коржакова - одним пинком.
Впрочем, пока кремлевская мафия не раскололась в 1994 году на два враждебных кланах, эта "самостоятельность" президента Ельцина на практике никакого значения не имела. Справедливости ради мы должны отметить, что и президент Горбачев вдруг начал проявлять некоторую самостоятельность от КГБ только в 1991 году, когда в чекистском руководстве обострились политические разногласия…
С 1994 года многое изменилось - теперь президент Ельцин вдруг оказался как бы во главе своеобразного "коалиционного правительства". И Борис Николаевич получил возможность играть на противоречиях враждующих чекистских кланов, чтобы сохранять пресловутый "баланс власти".





1994 ГОД - ПЕРВЫЙ РАСКОЛ ВНУТРИ ЧЕКИСТСКОЙ МАФИИ




Признаки надвигающегося раскола внутри правящей верхушки России шли по нарастающей с начала 1994 года - правда, долгое время это были чисто внутренние дрязги, почти незаметные со стороны.
Например, тогда обострилось соперничество в правительстве между премьером Черномырдиным и его первым заместителем Сосковцом, который при поддержке генерала Коржакова стал бороться за кресло премьер-министра.
Благодаря этому соперничеству между Черномырдиным и Сосковцом мы можем указать последнюю известную нам дату, когда внутри чекистской мафии еще сохранялась какое-то единство: 17 февраля 1994 года. В этот день вице-премьер Сосковец подписал от имени правительства договор с "Газпромом" - и по этому договору "Газпром", который всегда был государственной собственностью, отдавался фактически в полное и бесконтрольное владение своему гендиректору Вяхиреву, ставленнику Черномырдина. Немного позднее такие подарки от клана Коржакова команде Черномырдина стали уже невозможными…
Как мы уже говорили, в Москве (а также в других городах России) весь 1994 год полным ходом шли бандитские войны - которые начались еще в 1993 году, если не раньше. Но пока при этом гибли только мелкие уголовники, это еще не была настоящая война между кланами внутри правящей мафии. Первый по настоящему крупный деятель из бандитской элиты был убит в Москве 5 апреля 1994 года - это был Отар Квантришвили. Мы уже о нем говорили и повторяться не будем - напомним только, что его друг Иосиф Кобзон на похоронах прямо обвинил в этом убийстве начальника московского РУБОПа Рушайло. Кобзон был всегда лучшим другом мэра Лужкова - а генерал Рушайло позднее при поддержке "семьи" возглавил МВД России.
То есть в апреле 1994 года начались разборки уже на достаточно высоком уровне - если это и не было началом полного раскола в чекистской мафии, то уж во всяком случае, "первым звонком"…
Настоящим полем битвы между чекистскими группировками стала в 1994 году не бандитская Москва, а "независимая республика Ичкерия" - там была устроена просто бойня…
Сначала московский клан сделал попытку свергнуть президента Дудаева, который работал тогда на клан Коржакова, руками самих чеченцев из "оппозиции" - так летом 1994 года началась гражданская война в Чечне.
Тут надо немного пояснить: дудаевский режим создавался в 1991 году, когда наша чекистская мафия была еще единой - поэтому в руководстве Чечни оказались тогда представители разных мафиозных группировок. Между ними еще до 1994 года разгорелась борьба - некоторые чеченские деятели тогда покинули правительство и перешли в "оппозицию"… В 1993 году президент Дудаев также разогнал чеченский парламент и установил свою личную диктатуру - это еще больше усилило чеченскую "оппозицию". Мы называем это слово в кавычках, поскольку вся эта "чеченская оппозиция" в 1994 году оказалась под контролем московского клана КГБ. По правде сказать, руководили этой "оппозицией" самые настоящие уголовники. Один Беслан Гантамиров был бывшим ментом - но он стоил иных бандитов… Впрочем, уголовники прямо из тюрьмы были не редкостью и в правительстве Дудаева. И не нам ханжески упрекать чеченцев за это, имея у себя такое бандитское правительство России - дудаевское правительство Чечни по сравнению с ним было просто детским садом… Притом и сам дудаевский режим, и "чеченская оппозиция" Гантамирова-Автурханова были организованы нашими чекистами - только из разных мафиозных группировок.
Три года в Кремле очень спокойно относились к провозглашенной президентом Дудаевым "независимости Чечни" - и только мягко журили его за этот лозунг. Чечня тогда очень интенсивно использовалась всей нашей чекистской мафией как криминальная база: тут было налажено производство фальшивых денег, создавались фиктивные банки для "чеченских авизо", банда Филина использовала чеченскую территорию как перевалочную базу для транзита героина в Европу - и т.д. и т.п. Не говоря уже о миллионах тонн разворованной чеченской нефти - это был тогда в Чечне далеко не самый серьезный бизнес для чекистской мафии…
"Черная дыра в экономике России, куда все проваливается бесследно" - вот чем была тогда "независимая Чечня" для нашей правящей верхушки по мнению всех серьезных аналитиков.
Проблемы возникли у дудаевского режима только в 1994 году, когда наша правящая чекистская мафия раскололась на два враждебных клана. Московский клан КГБ решил тогда "навести конституционный порядок" и свергнуть президента Дудаева. И этой мафиозной группировке не составило большого труда соответствующим образом настроить Бориса Николаевича: нужно покарать этого "бунтовщика", раз он не признает над собой власти президента Ельцина!
Когда осенью 1994 года все попытки "чеченской оппозиции" захватить Грозный были отбиты дудаевским ополчением, президент Ельцин твердо настроился на вторжение в Чечню российских войск. Коржаков и Барсуков пытались убедить президента не затевать эту военную авантюру, но все было бесполезно - Ельцин уперся и не желал ничего слушать: министр обороны Грачев пообещал ему, что он быстро наведет в Чечне порядок!
Коржаков пишет в своих воспоминаниях, что сторонниками войны с Чечней оказались тогда практически все помощники президента Ельцина, включая первого помощника Виктора Илюшина и руководителя администрации Сергея Филатова.
В других обстоятельствах Борис Ельцин охотнее послушал бы советы своего верного телохранителя, а не десяток других деятелей из своего ближайшего окружения (его дочки еще не участвовали в 1994 году в большой политике). Но тут был особый случай: Джохар Дудаев пытался как-то умалить власть президента России Ельцина - такого Борис Николаевич не мог стерпеть…
Помощники президента Ельцина не только наговаривали ему, какой нехороший этот Джохар Дудаев и какие ужасы творятся в независимой Чечне (при этом им даже врать особенно не надо было!). Когда осенью 1994 года президент Дудаев очень настойчиво пытался дозвониться до Ельцина, чтобы начать переговоры и предотвратить войну - то президенту Ельцину его помощники даже ничего не сказали об этих звонках! Коржаков позднее выяснил из чеченских источников: Джохар Дудаев позвонил тогда в Кремль 8 раз - и 4 раза ему не удалось пробиться дальше Сергея Филатова…
А ведь есть сведения, что Дудаев тогда очень сильно не хотел войны - он был готов даже от лозунга "независимости Чечни" отказаться, лишь бы его не трогали… Но на безоговорочную капитуляцию ни один чеченец никогда в жизни не пойдет: президента Дудаева устроила бы только широкая автономия в составе России - типа той, что имел тогда без всякого шума татарский хан Шаймиев…
Почему его тайный покровитель генерал Коржаков не довел сам до президента Ельцина эти мирные инициативы Дудаева? Тут никакой загадки нет: положение Коржакова в Кремле было очень щекотливое - его враги только и ждали от него какого-нибудь опрометчивого шага. Поэтому свою "антивоенную позицию" генерал Коржаков тогда проявлял очень осторожно и только с глазу на глаз с президентом Ельциным. Коржакову нельзя было сильно засветиться в этом деле: его влияние на президента Ельцина было для его чекистского клана в 100 раз важнее дудаевского режима. Либералы из московского клана КГБ распустили тогда о генерале Коржакове клевету, будто он сторонник войны с Чечней - Коржаков даже тут промолчал, не стал поддаваться на эту провокацию…
Более того, когда Коржаков убедился, что президент Ельцин уперся на своем и война с Чечней стала неизбежной, то он на некоторое время и вовсе прекратил свою тайную "борьбу за мир". Его дело охранять президента - остальное его не касается!
Коржаков даже сделал тогда символический жест - приехал на фронт, чтобы лично поздравить с днем рождения любимца президента Ельцина генерала Грачева. Этот день рождения они праздновали в ночь на 1 января 1995 года. Если бы Коржаков знал, что эта пьянка закончится кошмарным новогодним штурмом Грозного, когда все улицы города завалят нашими сожженными танками и трупами солдат - то он бы, возможно, предпочел бы лучше праздновать Новый год в кругу своей семьи… В политическом плане это поражение наших войск было для его клана очень выгодным - но вряд ли генерала Коржакова сильно порадовала тогда эта картина развалин домов и горящих танков…
Вернемся к лету 1994 года. Первый шаг к гражданской войне в Чечне был сделан 4 июня 1994 года, когда состоялся съезд оппозиции в Надтеречном районе и был создан Временный Совет Чечни во главе с Автурхановым. Власть этого "Временного правительства" охватывала тогда неполных 4 района из 27 районов Чечни. Но эта "чеченская оппозиция" получила от Кремля щедрую помощь деньгами и оружием - и начала создавать свою "армию" для похода на Грозный.
Подготовительная работа со стороны Кремля для этого шага началась еще раньше. Чтобы настроить население России против "чеченских террористов" и начать вторую войну, в 1999 году чекисты взорвали несколько жилых домов. В 1994 году они до такого еще не додумались: в ход были тогда пущены провокационные захваты чеченскими уголовниками автобусов с заложниками. Никаких политических требований эти бандиты не предъявляли: "Дайте нам мешок долларов и отпустите нас в Чечню". И первый захват из этой серии произошел 26 мая 1994 года - тогда в Ставропольском крае 4 чеченских бандита захватили пассажирский автобус с 27 школьниками. До июля 1994 года произошло еще два примерно таких же террористических акта. Президент Дудаев выражал тогда желание помочь российской стороне задержать всех этих отморозков - ему в этом было отказано…
Но мы можем предложить еще более раннюю известную нам дату начала подготовки силового свержения президента Дудаева: 16 мая 1994 года. В этот день Николай Егоров был назначен министром национальностей. Егоров был раньше главой администрации Краснодарского края. А всем известно, как в этих местах казаки относятся к горцам - у них давние и очень горячие взаимные отношения… Так Кремль ясно обозначил, какими методами там собираются решать в России национальные вопросы - и в первую очередь проблему c "независимой Чечней".
Когда 30 ноября 1994 года президент Ельцин сформировал так называемую особую группу по Чечне - то наряду с главами силовых ведомств туда попал и Егоров, он был тогда назначен полпредом президента России по Чечне. А 7 декабря 1994 года Егорова повысили до ранга вице-премьера - это было за 4 дня до вторжения наших войск в Чечню… Николая Егорова выкинули со всех перечисленных постов после провала в Буденовске летом 1995 года.
Первое время между президентом Дудаевым и Временным Советом Чечни велась только чисто словесная, пропагандистская война. Настоящие военные действия начались 2 августа 1994 года - и сразу же отряды чеченской "оппозиции" стали терпеть поражения от дудаевского ополчения. Вообще президента Дудаева к тому времени мало кто любил и уважал в Чечне, всякая эйфория по поводу дудаевской "независимости" у простых чеченцев уже начала понемногу выветриваться. Но стоило только Кремлю открыто вмешаться в чеченские дела - и тут же все население Чечни сплотилось вокруг Джохара Дудаева! Получилось, что открытая помощь со стороны Кремля не усилила чеченскую оппозицию - а наоборот, сильно ее ослабила: все стали считать эту "оппозицию" кремлевскими марионетками… Никакие переданные отрядам Гантамирова и Лабазанова танки и даже федеральная авиация не помогли - всю осень 1994 года дудаевцы били отряды оппозиции на подступах к Грозному и обращали их в бегство.
А знаменитый поход на Грозный ночью 26 ноября 1994 года вообще закончился катастрофой. У отряда "оппозиции" было тогда 15 танков и 20 БМП с российскими экипажами - все это войско пропустили в Грозный и там на улицах города неожиданно ударили по ним со всех сторон… Это была заранее подготовленная засада - надо полагать, что у дудаевцев была точная информация о всех передвижениях войск противника (вполне возможно, что они получали эту информацию прямо из Кремля!).
Но эта победа оказалась для дудаевского режима роковой: после такого унизительного разгрома президент Ельцин твердо решил заканчивать все игры с "чеченской оппозицией" и приказал вводить в дело российскую армию.
Летом 1994 года война между враждующими чекистскими кланами началась не только в Чечне. Например, бандитская война в Москве тоже сильно обострилась именно тогда.
7 июня 1994 года (через три дня после "съезда оппозиции" в Чечне!) Бориса Березовского едва не взорвали в собственной машине. Это не было чисто символическое покушение для вида - Борис Абрамович тогда спасся просто чудом, его водителю взрывом оторвало голову… Березовского тогда еще никто в народе не знал, ему еще не подарили компанию "Сибнефть" - но он уже ходил в Кремль, почти как к себе домой и его даже пустили в суперэлитарный "президентский клуб", куда были допущены только два десятка ближайших фаворитов президента Ельцина (даже премьер-министр Черномырдин пролез в этот "спортивный клуб" с большим трудом!). То есть попытка убийства Березовского летом 1994 года - это была разборка уже на уровне Кремля, самая настоящая война между кланами внутри правящей верхушки.
Притом мы раньше неверно определили отношение Бориса Березовского к дудаевскому режиму: Березовский однозначно входил тогда в клан Коржакова - значит он дружил не с "чеченской оппозицией", а был связан с дудаевской "независимой Чечней". Покойный Павел Хлебников в своей книге написал об этом правильно, на самом деле…
Такое же обострение борьбы между чекистскими кланами тогда происходило не только в Москве. Например, "алюминиевая война" в Красноярском крае началась не в 1994 году, а раньше - но тогда там тоже убивали только уголовников и прочих мелких деятелей. А 4 августа 1994 года там уже был убит бывший второй секретарь Красноярского крайкома Целин - то есть "бизнесмен" из местной номенклатуры…
Но все же главной "шахматной доской", за которой в 1994 году как бы выяснились отношения между коржаковским и московским кланами КГБ, стала несчастная "независимая Чечня". И коржаковцы играли в этой партии "черными", образно выражаясь. А "белыми фигурами" были солдаты из федеральных войск, которых погнали в Чечню на убой чекисты из московского клана!
Давайте теперь присмотримся поближе к этой пресловутой "партии войны", как ее тогда называли журналисты.
Есть свидетельства, что организацией летом 1994 года "чеченской оппозиции" непосредственно руководили три чиновника - "три Сергея", как их тогда окрестили: вице-премьер Шахрай, руководитель администрации президента Филатов и директор ФСК Степашин.
Раньше мы Сергея Степашина записали в "питерскую группировку" - это тоже была ошибка. Такой группировки тогда просто еще не было - а будущие "питерские" сидели тогда у себя в Питере и в большую политику еще не лезли. Питер - город большой, там действовали все чекистские мафиозные группировки. А Степашин оказался в 1994 году в московском клане КГБ, на самом деле.
Здесь можно вспомнить, как этот скромный политработник МВД вообще попал на политическую арену: в 1990 году Степашин победил на выборах в народные депутаты России самого начальника УКГБ Ленинграда генерала Куркова! Чтобы как-то объяснить этот феномен, мы раньше усмотрели тут тонкую интригу со стороны товарища Куркова: он будто бы нарочно подставился под эту публичную оплеуху, чтобы протолкнуть хоть одного своего человечка в Верховный Совет России - все остальные депутаты от Ленинграда были тогда избраны от демократических сил… Но теперь получается, что вряд ли здесь были такие тонкости - а просто шла какая-то подковерная борьба между различными чекистскими группировками уже в 1990 году. К слову сказать, у нас нет никаких сомнений, что тайные "депутаты от Управления КГБ Ленинграда" были избраны в Верховный Совет РСФСР в достаточном количестве и без Степашина…
Идем дальше. Сергея Шахрая и Сергея Филатова мы раньше по ошибке отнесли к "семейному клану". Но так называемый "семейный клан" был основан на связке Дьяченко-Юмашев-Абрамович-Березовский - и в 1994 году этот канал влияния на президента Ельцина еще только начал складываться (и скорее всего, сначала этот канал был под контролем генерала Коржакова). Большую политическую роль влияние на президента Ельцина через "Таню и Валю" стало играть только где-то в начале 1996 года. То есть как раз в то время, когда Шахрай и Филатов почти одновременно вылетели со своих постов (в январе 1996 года). После этого в большую политику эти деятели так и не вернулись. Оба они вполне однозначно принадлежат к московскому клану КГБ - как сторонники войны с Чечней. У Филатова вдобавок к этому еще и обширные связи с московской верхушкой, поскольку он коренной московский "демократ".
Самым главным "ястребом" в 1994 году заслуженно считался министр обороны Павел Грачев. Прежде мы и этого фаворита Ельцина записали в "семейные" - и он тоже на самом деле из московского клана.
Правда, генерал Грачев помогал банде Филина из коржаковского клана наладить оптовые поставки героина с помощью транспортной авиации на наши военные аэродромы в Германии. Но этот "бизнес" был организован военной верхушкой России еще в годы единства чекистской мафии. И почему-то окончательный раскол этой мафии совпал с выводом наших войск из Германии летом 1994 года - вряд ли это случайное совпадение… Некоторые аналитики даже считают, что будто и война с Чечней в этом году срочно понадобилась нашим генералам, чтобы можно было списать те горы оружия и боеприпасов, которые были тогда разворованы со складов ЗГВ - но нам все же кажется, что эта причина не была тогда главной.
Мы отнесли ранее генерала Грачева к коржаковскому клану еще и потому, что президент Ельцин прогнал его почти одновременно с Коржаковым и Барсуковым: 18 июня 1996 года - всего на два дня раньше, чем их. Но на самом деле причина увольнения Грачева была совсем другая: Ельцину пришлось сразу после первого тура президентских выборов освободить пост министра обороны по требованию генерала Лебедя, у которого был свой кандидат на это место. Как раз 18 июня Лебедя назначили Секретарем Совета Безопасности - разыгрывался проект Березовского, придуманный, чтобы отобрать у Геннадия Зюганова часть голосов патриотов…
Все тогда удивлялись не тому, что летом 1996 года генерала Грачева наконец-то уволили - а почему президент Ельцин не сделал этого намного раньше! Например, еще год назад - после Буденовска. Тогда за захват этого российского города отрядом Шамиля Басаева летом 1995 года лишились своих постов директор ФСК Степашин и глава МВД Ерин - а Грачева президент Ельцин почему-то оставил в правительстве.
Высказывались разные гипотезы, за что Борис Ельцин так ценил Павла Грачева. Мы можем предложить свое объяснение, ничем не хуже прочих: Грачев был богатырского телосложения и ростом почти вровень с Ельциным. А Степашин и Ерин были, наоборот, мелкого роста и невзрачные на вид - таких деятелей Борис Николаевич не уважал. Это не такая уж абсурдная версия - среди любимых фаворитов Ельцина все как один, здоровенные мужики… Отсюда, кстати, следует такой простейший вывод: нынешний президент Путин никак не мог быть любимцем Бориса Ельцина - эта кандидатура была ему каким-то образом навязана со стороны…
У президента Ельцина вообще были очень своеобразные методы, чтобы узнать, годится человек на высокий пост или нет. Например, есть свидетельство, как одного кандидата в министры готовили к предстоящей ознакомительной аудиенции с президентом Ельциным: "Ельцин тебе будет разные вопросы задавать - ты отвечай ему все, что угодно. Только смотри ему прямо в глаза и говори твердым, уверенным голосом!" Но это так, лирическое отступление… Возможно, что президент Ельцин был отчасти и прав - нам именно таких начальников и надо, типа Павла Грачева: чтобы был здоровенный жлоб с хорошо поставленным командирским голосом…
Хотя все равно какая-то тайна в этом пристрастии Ельцина к генералу Грачеву есть. Ведь даже во время октябрьских событий 1993 года Грачев фактически пальцем о палец не ударил, чтобы помочь президенту Ельцину! Никакого желания тогда на самом деле громить Верховный Совет у генерала Грачева не оказалось: его войска дошли тогда до Московской кольцевой дороги и встали. Если бы Коржаков не похлопотал тогда сам, то даже тех семи танков, которые 4 октября 1993 года открыли огонь по Белому Дому и решили исход дела - у президента Ельцина наверняка не было бы…
Правда и от министра внутренних дел Ерина не было для президента Ельцина во время этих октябрьских событий большой пользы: в штурме Белого Дома его менты никакого участия не принимали. А раньше они стояли там в оцеплении совершенно безоружные - и сразу же разбежались, как только началась стрельба… Высокое звание Героя России Ерин получил тогда за расстрел ОМОНом безоружной толпы возле Останкинского телецентра - по официальным данным, из примерно 50 убитых там оказался только десяток боевиков генерала Макашова…
Чтобы закрыть тему о генерале Грачеве, нужно пояснить относительно этого приезда к нему на фронт на празднование дня рождения Коржакова 31 декабря 1994 года: никакой дружбы на самом деле между ними не было - это была игра на публику. В 1996 году были опубликованы распечатки подслушанных разговоров генерала Коржакова, из которых однозначно следует, что Коржаков ненавидел министра Грачева. В воспоминаниях Александра Коржакова тоже чувствуется его сильная нелюбовь к этому великому полководцу…
Надо сказать, что раньше мы сильно недооценивали московский клан КГБ. Это теперь он выглядит таким хилым и убогим - а в 1994 году в его руках были почти все силовые структуры: Минобороны, МВД, ФСК и СВР. К этому нужно добавить и всю Администрацию Президента во главе с Филатовым и практически весь штат личных помощников президента Ельцина (под вопросом один помощник Суханов - к нему Коржаков относился с симпатией).
Мало того, к московскому клану следует отнести также тогдашнего премьер-министра Черномырдина - и всю его группировку в правительстве и в "Газпроме". Их мы тоже по ошибке записали в "семейные"…
Труднее всего бывает иногда понять самые очевидные вещи, когда все на виду. Ведь что такое "московский клан Лужкова", как мы его очень условно назвали? Это была на самом деле основная чекистская мафия, в руках которой раньше находились все союзные структуры советской империи - в том числе правительство СССР и все окружение президента Горбачева. А Виктор Степанович Черномырдин был министром газовой промышленности СССР в 1985 - 1989 годах - это был один из важнейших постов в советском правительстве. Позднее Черномырдин возглавлял "Газпром", созданный на основе его министерства…
Общеизвестно, что президент Ельцин не любил Виктора Черномырдина - и назначил его премьером в декабре 1992 года вынуждено, чтобы получить согласие Верховного Совета (никаких Гайдаров там не желали даже видеть)… Но не любил его Ельцин вовсе не за то, что Черномырдин был из московского клана. Равно как и московского мэра Лужкова Борис Николаевич невзлюбил тоже вовсе не по этой причине, как мы считали раньше - эта гипотеза оказалось неверной. Президент Ельцин не любил обоих этих деятелей лишь потому, что они могли реально соперничать с ним на следующих президентских выборах - и выиграть у Ельцина эти выборы. Оба они клялись Ельцину, что у них даже в мыслях такого нет - и обоим наш старый партократ не верил… Вот Павел Грачев, например - тоже оказался вполне "московским", но к нему президент Ельцин относился со всей симпатией, поскольку генерал Грачев с его нулевым рейтингом не был для него соперником…
Это еще не все, идем дальше. Ранее мы пришли к выводу, что группа "своих людей" президента Ельцина, которых он привез с собой из Свердловска, относилась к "семейному клану". Так даже это оказалось неверным: эта мелкая группа тоже оказалась принадлежавшей к "московскому клану". Поскольку главный деятель из числа "свердловских", первый помощник президента Ельцина Виктор Илюшин оказался в 1994 году в рядах "партии войны" и стал врагом генерала Коржакова!
Поэтому можно смело отнести к московскому клану и всех других свердловчан: Бурбулиса, Лобова, Юрия Петрова и прочих. Мы сейчас не будем разбираться с каждым по отдельности - для экономии места (хотя тоже нашлось бы, что рассказать об их связях с московским кланом)…
Это группировка Коржакова на самом деле окончательно откололась в 1994 году от основной мафии КГБ - поэтому гораздо легче перечислить, тех деятелей, кто тогда входил в этот коржаковский клан, который в прежних главах мы называли "семейным":
1. Команда Гайдара-Чубайса и тесно связанный с ними олигарх Потанин.
2. Будущая "семейная группировка" Березовского.
3. Будущая "питерская группировка" Путина.
4. Служба Безопасности Президента во главе с Коржаковым.





5. Первый вице-премьер Сосковец




Кроме того, в клане Коржакова были тогда и другие группировки: например, дудаевское руководство в Чечне и банда наркоторговца Филина.
Как мы видим, состав довольно пестрый - но ядро этого клана составляли первые четыре группировки, которые все имели тот или иной выход на чекистский проект "Экономическая Реформа".
В правительстве России к 1994 году из гайдаровцев остался только вице-премьер Чубайс, который одновременно тогда возглавлял Госкомимущество. Другие "молодые экономисты" занимали посты на уровне заместителя министра и ниже… Был еще вице-премьер Шохин, который возглавлял в правительстве экономический блок - но он к тому времени давно поссорился с командой Гайдара-Чубайса и переметнулся под крыло к Черномырдину.
Московский клан КГБ до 1995 года был гораздо сильнее коржаковского клана, поэтому нужно удивляться не тому, что такие перебежчики из команды Гайдара в московский клан были - а тому, что их было всего несколько человек (например, еще был Кагаловский, который оказался тогда в МЕНАТЕПе Ходорковского).
Несколько слов о Чубайсе. Если о том, что Бориса Березовского сделал олигархом генерал Коржаков все более или менее знают, то принадлежность Анатолия Чубайса до 1996 года к коржаковскому клану стала для меня полной неожиданностью. Меня сбила с толку пламенная борьба с Коржаковым и Сосковцом, которую развернул летом 1996 года наш великий демократ… Коржаков даже жалуется в своих воспоминаниях, что Чубайсу мало было прогнать его со всех постов - еще и посадить его непременно хотел! Будто бы осенью 1996 года под давлением Чубайса уже и ордер на арест Коржакова был выписан прокуратурой - но Коржаков припугнул своих врагов, что у него накоплена масса интересной информации обо всех, тогда от него наконец отвязались…
Существуют очень четкие критерии, чтобы определить, кто в какой мафиозный клан входит. Внешние признаки дружбы тут могут быть иногда обманчивы: всякие совместные баньки и пьянки только сбивают с толку. И тем более почти ничего не означают сами по себе публичные похвалы или ругань этих деятелей в адрес друг друга. Нужно выяснить в первую очередь, где у них пересекаются их денежные интересы - вот что для них самое главное! А все остальное может быть только туфтой для отвода глаз…
Поэтому лучше вспомним о бесплатных залоговых аукционах конца 1995 года - тогда в руки группировки Чубайса-Потанина перешли громадные народные богатства. Есть вполне однозначные свидетельства, что олигарх Потанин отхватил тогда эти самые жирные куски лишь благодаря поддержке Сосковца и Коржакова…
Генерал Коржаков сам вырастил своих могильщиков в лице Чубайса и Березовского, когда передал их мафиозным группировкам состояния во много миллиардов долларов. Вот они и отблагодарили его за все, когда Коржаков стал им больше не нужен!
Что же касается вопроса о том, что Чубайс был с самого начала против первой войны с Чечней (хотя потом, в 1999 году горячо одобрил вторую войну!) - то это имеет очень мало отношения к тому обстоятельству, что он входил в 1994 году в коржаковский клан. Явлинский ведь тоже был тогда против войны, хотя он из московского клана… Это все была тогда чисто словесная мишура со стороны наших "демократов", как яблочников, так и чубайсовцев - для отвода глаз у либеральной публики.
Никаких серьезных попыток организовать антивоенное движение все эти деятели тогда не предприняли: провели один митинг против войны, обозначали свою позицию - и на этом успокоились. А Немцов организовал сбор подписей против войны в своей губернии только в начале 1996 года, когда президент Ельцин уже и сам настроился на прекращение этой войны…
Итак, летом 1994 года в активе коржаковского клана были только два вице-премьера в правительстве: Сосковец и Чубайс (Чубайс тогда относился к своему старшему товарищу с крайним уважением, кстати). Еще, правда, в руках у коржаковцев была тогда мощная спецслужба под названием Служба Безопасности Президента… И на этом - фактически все!
Так что нужно удивляться не тому, что генералу Коржакову не удалось тогда спасти свою "независимую Чечню" от погрома - а что Коржаков вообще сам сумел в 1994 году каким-то чудом удержаться в Кремле. Президент Ельцин чисто инстинктивно не дал тогда чекистам из московского клана взять в свои руки всю государственную власть - инстинкт власти был у Ельцина развит очень сильно…
Еще надо отметить, что к началу 1994 года генерал Коржаков позаботился о том, чтобы как-то усилить свое влияние на президента Ельцина: был начат проект по печатанию очередной книги президентских мемуаров. Деньги тогда на это издание дал Борис Березовский - это и дало ему в 1994 году пропуск в коридоры Кремля. А саму книгу написал журналист из "Огонька" Валентин Юмашев - кстати, он тогда заодно сильно подружился с дочерью президента Татьяной Дьяченко…
Что было дальше, все и так знают. Сам генерал Коржаков оставался как бы в стороне от этих дел - на первом плане сначала был Борис Березовский. Потом в Кремль стал регулярно ходить с чемоданчиком Роман Абрамович - он приносил Борису Николаевичу очередную сумму, якобы из гонорара за его выдающуюся книгу… Вот так под крылышком у генерала Коржакова и с его подачи сформировалась эта "семья", из-за которой он потом хлебнул столько горя…
Но не эти мелкие дворцовые интриги привели к тому, что влияние генерала Коржакова на президента Ельцина в течение всего 1995 года постоянно возрастало - и к концу 1995 года клан Коржакова уже заметно доминировал над московским кланом. Тут на пользу генерала Коржакова сыграл более существенный фактор: президент Ельцин тогда каждый день все больше убеждался, насколько были правы Коржаков и его друг Барсуков, когда не советовали ему лезть в Чечню!
Героическое сопротивление всего чеченского народа против вторжения наших войск привело к тяжелым поражениям российской армии в ходе этой военной авантюры. Вдобавок все российское общество, кроме небольшого числа идиотов и мерзавцев, испытывало к этой первой войне только отвращение. Вот когда чекисты из московского клана поняли свою ошибку: прежде чем начинать эту войну, надо было ее хорошенько подготовить в пропагандистском плане! Кое-что было сделано в 1994 году в этом плане - но этих мелких провокаций оказалось недостаточно…
Чеченцы отстаивали свою свободу - поэтому они и побеждали наши войска, которые воевали неизвестно за что ("чтобы удержать Чечню в составе России!"). Хотя надо открыто признать, что на самом деле руководство дудаевского режима было большой бандой уголовников - которая вдобавок работала на одну из наших чекистских мафиозных группировок. А пока в 1994 году наша чекистская мафия не раскололась, президент Дудаев и вовсе тайно работал на всю нашу правящую верхушку, прикрываясь лозунгом "независимости". Хотя на самом деле это все была игра: все эти флаги, гимны и прочее… И еще была "независимость" на чисто бытовом уровне, так сказать - возможность делать все, что угодно с русским населением и c прочими "чужаками"…
Справедливости ради надо сказать, что не только чеченцы попались тогда на этот обман - все бывшие союзные республики получили в 1991 году примерно такую же "независимость". Ни одного исключения нам пока что неизвестно!
Хотя, может быть, простому народу другой "независимости" и не надо - кроме возможности устраивать эти пляски с флагами и издеваться над своими русскими соседями. А что правительство страны состоит из кремлевских марионеток, так на это народу по большому счету наплевать… Но стоило ли ради такой "независимости" проливать реки крови и оставить всю страну в развалинах - это еще большой вопрос. Прибалтийские народы не пошли в свое время на такой шаг - хотя свободу они любят не меньше чеченцев и их усиленно подталкивали к этому варианту разными провокациями. Но у чеченцев совсем другой менталитет - тут уж ничего не поделаешь…
Вернемся к коржаковскому клану. Всякое крупное поражение федеральных войск в Чечне тут же приводило к укреплению власти генерала Коржакова.
Причем это все началось еще до официального объявления открытой войны с Чечней!
26 ноября 1994 года закончился полной катастрофой поход на Грозный чеченской "оппозиции" и российских наемников-танкистов. А уже 2 декабря (через 6 дней!) президент Ельцин приказал генералу Коржакову как-то приструнить распоясавшегося олигарха Гусинского: жена и дочь ему пожаловались, что им все время приходится ждать на переезде, пока мимо них не проедет кортеж машин Гусинского со всякими мигалками и охраной… Такого неуважения к своей семье президент Ельцин не мог допустить! Поэтому Коржаков поднял свою гвардию, приказал хватать оружие - и вперед на резиденцию "Моста"…
То есть на самом деле свой знаменитый наезд на Гусинского генерал Коржаков устроил по прямому указанию президента Ельцина. А когда начальник УФСК Москвы Евгений Савостьянов попытался вмешаться в эту операцию и заступиться за избиваемых охранников Гусинского (те вообще ничего не могли понять!) - то президент Ельцин немедленно уволил Савостьянова из органов. Вместо Савостьянова был тогда назначен на его место "человек Коржакова" - генерал Трофимов.
Это была болезненная, неадекватная реакция президента Ельцина за то унижение, которое он испытал, когда чеченцы показали всему миру наши сгоревшие танки на улицах Грозного и наших пленных солдат - президент Дудаев сумел тогда устроить первоклассное "шоу" с их возвращением через депутатов Госдумы. Евгений Савостьянов имел к этому провалу прямое отношение: именно он отвечал за подготовку этого "освободительного похода" и вербовал для него "добровольцев" из подмосковных танковых дивизий…
Но самое большое усиление власти генерала Коржакова произошло 30 июня 1995 года, когда за захват отрядом Басаева больше тысячи заложников в Буденовске были уволены Ерин, Степашин и Николай Егоров - все трое из московского клана ("уволились по собственному желанию"). Правда, вместо этих уволенных силовиков коржаковцы сумели тогда поставить только своего директора ФСК - им стал Барсуков. А МВД тогда возглавил опять деятель из московского клана - Анатолий Куликов.
C Барсуковым все и так ясно: кроме своей дружбы с генералом Коржаковым, он больше ничем не отличался. А с генералом Куликовым мы сейчас не будем разбираться подробно, чтобы не затягивать это повествование. Напомним только, что это министр Куликов в начале 1997 года возглавил операцию по разгрому бандитской группировки Буторина ("ореховские"). Мы уже рассказывали, что этот своеобразный бандитский спецназ под прикрытием коржаковского клана провел в Москве самую настоящую "зачистку" и уничтожил там почти всех бандитских авторитетов (остальные разбежались, кто куда)… Но когда у бандитов Буторина исчезла коржаковская крыша, министр Куликов тут же за них взялся. Тогда же, в феврале 1997 года, Куликова повысили до вице-премьеров, сохранив за ним министерский пост… Вообще, Куликов на посту главы МВД боролся с бандитами самым непримиримым образом - если они не работали на московский клан КГБ, конечно!
Своего рода вершиной и показателем колоссального влияния, которого достиг генерал Коржаков в конце 1995 года, стали начавшиеся тогда "залоговые аукционы". Львиная доля раздававшихся тогда богатств досталась в декабре 1995 года подопечным Коржакова: Потанин выиграл тогда сразу два крупных аукциона и получил "Норильский никель" и нефтяную компанию СИДАНКО - а Березовский стал владельцем "Сибнефти". Из московского клана тогда повезло только Ходорковскому - ему подарили компанию ЮКОС.
А потом генерал Коржаков с этой высоты свалился на самое дно самого глубокого ущелья…
На этом мы пока прервемся - продолжение будет в следующей главе.
25.02.2006 Олег Греченевский
ПРИЛОЖЕНИЕ К 25 части





ПЕРЕПИСКА С АНТОНОМ СУРИКОВЫМ




Уважаемый господин Греченевский!
Ознакомился с главой 25 вашей книги. Позволю себе возразить по поводу следующей вашей гипотезы:
«Получается, что в 1996 году в клане Коржакова просто сменилась руководящая верхушка. А настоящий раскол в этом «коржаковском клане без Коржакова» произошел немного позднее, в 1997 году - тогда он раскололся на кланы Чубайса-Потанина и Березовского-Абрамовича (пресловутый «семейный клан»). Что интересно, банда Филина при этом расколе 1997 года оказалась в клане Чубайса (назовем его так, очень условно) - а Евгений Ананьев получил в августе 1997 года свой пост гендиректора Росвооружения уже как ставленник «семейного клана». Банда Филина работала на клан Чубайса-Потанина по крайней мере до осени 2003 года. Дальше опять начались какие-то дрязги и расколы уже и внутри этого клана (что-то не поделили, как всегда). Все это кончилось изгнанием весной 2004 года деятеля из этого чубайсовского клана Михаила Касьянова с поста премьер-министра - и только тогда банда Филина перестала, наконец, работать на Кремль и перешла в настоящую оппозицию».
Как мне кажется, у вас логическая неувязка в утверждении, что господа Березовский, Абрамович, Потанин и Чубайс могли возглавлять чекистские кланы. Раньше, как я помню, вы писали, что агентура по определению не могла быть поставлена во главе «чекистской мафии».
Во-вторых, меня удивляет, что вы отнесли господина Касьянова к группе Чубайса, а не к «Семье». Как раз, наоборот, господин Касьянов всегда был и остается членом «Семьи», прямым выдвиженцем господ Абрамовича и Мамута. В то же время с ключевыми представителями группы господина Чубайса, такими как господа Кудрин и Греф, у господина Касьянова всегда были открыто враждебные отношения. Да и с самим господином Чубайсом у господина Касьянова было далеко не все благополучно. Достаточно вспомнить, как господин Касьянов в течение нескольких лет тормозил реформу электроэнергетики, предлагавшуюся господином Чубайсом. Кстати, именно для этого он пригласил к себе на работу в начале 2002 года господина Делягина.
В-третьих, я так и не понял, почему вы отнесли так называемую «банду Филина» к «группе Чубайса-Потанина». Никакого отношения к господину Чубайсу мы никогда не имели. Что касается господина Потанина и его партнеров, в частности, господина Хлопонина, то действительно, осенью 1998 года глава PR-службы холдинга «Интерос» госпожа Зелькова широко отпиарила поездку господина Маслюкова в Норильск вместе с господином Хлопониным, в подготовке и проведении которой я принимал участие. Но это не означает какой-то особой близости. Ведь в бытность работы первым вице-премьером господин Маслюков и я вместе с ним гораздо теснее взаимодействовали со многими другими крупными предприятиями, особенно в ВПК (тот же РСК «МиГ», концерн «Антей», оборонные заводы Удмуртии и Тулы) и ТЭК. Достаточно сказать, что глава «Роснефти» господин Багданчиков и многие другие получили тогда свои нынешние должности благодаря усилиям господина Маслюкова. Просто это не пиарилось, а «Норильский никель» пиарился.
Я удивлен, что вы связываете наш уход в оппозицию с увольнением господина Касьянова и вообще нас с ним связываете. Остановлюсь на этом подробнее. То, что карьерный рост господина Касьянова начался в начале 1999 года, когда он вместо уволенного господина Кудрина был назначен первым заместителем министра финансов, не означает какой-то его особой близости его к господину Маслюкову - скорее уж к госпоже Дьяченко. Вообще же господин Маслюков много кому в жизни помог, но это вовсе не значит, что все эти люди об этом помнят. Присутствие в аппарате правительства господина Касьянова людей, которых в правительство привел господин Маслюков, также мало что значит. Ведь после увольнения господина Касьянова большинство их осталось работать и сейчас работает с господином Фрадковым. Но из этого же не следует, что господин Фрадков - креатура господина Касьянова! Наоборот, общеизвестно, что нынешний премьер - соратник господина Сечина - главного гонителя господина Касьянова.
Наконец, наша кампания в СМИ первой половины 2005 года под лозунгом «Касьянов - русский Ющенко». Это вообще отдельный вопрос, который я вас призываю не упрощать, а внимательнее взглянуть на два момента. Первый - чем же закончилась эта кампания? Для этого я адресую вас к господину Хинштейну, а также к последней статье господина Филина - http://www.forum.msk.ru/material/politic/8442.html. Второе - я адресую вас к статье «господина Штольца» - http://left.ru/2006/2/razgovory136.phtml. Там есть примечательный момент, когда автор статьи уличает господина Саркисяна в том, что тот «схитрил», когда отвечал на вопрос относительно одной из так называемых «прослушек». Смысл «хитрости» в том, что господин Саркисян написал, что под кличкой «Хачик» (а этот человек был идеологом, организатором и спонсором «наезда» на нас в 2003 году») якобы скрывался господин Корчава. Господин Штольц не поверил господину Саркисяну, так как, по его представлению (видимо, в Лэнгли ему реальное положение вещей на сей счет почему-то не разъяснили) господин Корчава в 2003 году якобы имел «не тот масштаб». На самом деле господин Корчава имел в то время очень даже «тот масштаб», хотя особо и не «светился», но «Хачик» - это действительно не он, а другой человек - здесь господин Штольц прав. Памятуя о нашей с вами договоренности относительно публичности нашей переписки, я не стану жонглировать фамилиями «уважаемых людей», но искомое имя есть в статье господина Штольца. Если вы «пробьете» это имя по поисковым системам интернета и обратитесь к статьям и депутатским запросам господина Хинштейна двухлетней давности, то легко установите, что именно этот человек, а вовсе не господин Касьянов, является главным в «группе Касьянова». А заодно выявите систему коммуникаций между «группой Касьянова» и ставленниками олигархии в нынешней власти. Что же касается нас, то задайтесь вопросом: знали ли мы все вышесказанное в конце 2004 года, когда начиналась кампания «Касьянов - наш Ющенко»? Полагаю, ответ очевиден. А из него напрашиваются совсем другие выводы, чем те, которые сделали вы.
О нашей оппозиционности. Вообще-то мы находимся в оппозиции с 21 августа 1991 года, чего никогда не скрывали. При этом нахождение в политической оппозиции не означает, что мы не взаимодействуем с представителями органов власти по хозяйственным вопросам. Такое взаимодействие существовала всегда, существует сейчас, оно никогда не прерывалось. Отдельной темой является наше отношение к господину Путину. Летом-осенью 1999 года мы в силу наших скромных сил поддерживали операцию «Преемник», так как считали, что альтернатива в лице ведомого господами Гусинским и Лужковым блока ОВР, состоявшего из региональных лидеров, была еще хуже, так как объективно вела к дезинтеграции страны. С другой стороны, мы изначально знали о реальном отношении господина Путина и его окружения к господину Березовскому и некоторым другим ельцинским олигархам, что не могло не вызывать у нас симпатий.
Вместе с тем, мы всегда критиковали президента за либеральный экономический курс, проамериканскую внешнюю политику и кадровые назначения людей из команды господина Чубайса. Правда, активно выступать в СМИ с критикой раньше нам было сложно. Ведь я был государственным служащим до середины 2002 года. Когда в начале 2001 года я подверг критике в «Московских новостях» господина Убайдуллоева, господин Селезнев назначил в отношении меня целое служебное расследование. Господин Баранов тоже был одно время государственным служащим - помощником вице-премьера. Госпожа Роева до недавнего времени работала в федеральной госкомпании, а господа Филин и Саидов не являлись публичными фигурами. Именно поэтому активно выступать с критикой в СМИ мы стали лишь в последние полтора-два года.
Кстати, сейчас критическими выступлениями в СМИ наша оппозиционность, собственно говоря, и ограничивается. На этот счет у нас есть договоренности с людьми из власти, по которым с середины 2005 года мы никакие политические проекты в России не финансируем (включая ИПРОГ). Нам это категорически запрещено, а мы свои обязательства скрупулезно выполняем, потому что нарушить эти обязательства было бы для нас себе дороже, да и поддерживать в оппозиции сейчас, если честно, особенно некого.
Еще несколько моментов. С осени 2004 по осень 2005 года мы с особой жесткостью критиковали президента, что многих ввело в заблуждение. На самом деле острая форма критики - это был способ обратить внимание представителей власти, что у нас с ними были урегулированы далеко не все вопросы, важные для нас. Но сейчас все вопросы решены, поэтому мы отказались от резких форм ведения полемики, хотя сохранили свою оппозиционность - на сей счет рекомендую вам статью господина Филина - http://www.forum.msk.ru/material/society/8178.html.
В завершении затрону тему «наездов» на нас в 2003 году и сейчас, так как вы, господин Греченевский, сами того не ведая, попали в число периферийных участников нынешнего «наезда».
Условия для «наезда» 2003 года были созданы осенью 2002 года. Тогда господа Волошин и Сурков дали санкцию группе спонсоров, включая господина Ходорковского, начать финансирование КПРФ. Однако летом 2003 года, когда проект был в самом разгаре, «генеральная линия» круто поменялась - господин Сечин с санкции президента «наехал» на ЮКОС. В результате, все ранее согласованные проекты ЮКОСа подверглись обструкции, что негативно отразилось и на нас как на участниках проекта. Этим воспользовался некий гражданин, которого мы обсудили выше. Он предъявил моим партнерам финансовые претензии, связанные с игрой на бирже. В 2002 мои партнеры по низкой цене купили акции ЮКОСа. Летом 2003 года, накануне ареста господина Лебедева, акции на пике курсовой стоимости были проданы. Образовалась маржа, на часть которой (в размере 30 млн. долл.) и предъявил претензии вышеозначенный гражданин. Когда ему было отказано, на нас начался «наезд». При этом попытки господ Коновалова и Сихарулидзе начать в отношении нас уголовное преследование, а также «прослушки» и «справки» господина Петрова были лишь частью «наезда», причем не самой значимой. Более существенными стали кадровые решения второй половины 2003 года по одной госкомпании и одному федеральному ведомству, о чем господин Филин недавно писал - http://www.forum.msk.ru/material/politic/8442.html. Правда, торжество «наезжающей» стороны в кадровых вопросах оказалось недолгим. В начале 2004 года последовала отставка правительства, и обозначенные должности были у «наезжающих» отобраны и переданы «кремлевским». Ничего существенного тогда не получилось и по линии уголовных дел, во всяком случае, до 2005 года, когда на Украине важный пост занял господин Турчинов. Но это уже другая история, а в рассматриваемом случае государство, которое долгое время не вмешивалось, в июле 2005 года вмешалось и прекратило «наезд».
Теперь о нынешнем «наезде», осуществляемом американцами вместе с господином Турчиновым с осени 2005 года. Условия для него возникли осенью 2004 года, когда новый директор ЦРУ господин Госс привел с собой людей, работавших в 1990-е годы, а затем уволенных или «задвинутых». У этих людей имеются к нам претензии по прошлому. В частности по 1994-95 годам, когда мы создали помехи их совместным с англичанами контрабандным операциям с некоторыми образцами техники, технологиями и веществами через Эстонию и Белоруссию. В результате они либо вообще не получили то, что хотели, либо получили, но не то. Кстати, в этой связи я вот уже 10 лет не могу поехать в Англию и вряд ли когда-нибудь туда поеду, а господин Филин в 2000 году был вынужден Англию покинуть. Теперь же об этом вспомнили и американцы. Еще две претензии есть по 1999 году. Одна связана с инцидентом в Косово, когда дело чуть было не дошло до стрельбы между войсками НАТО и России. Во всяком случае, приказ атаковать российские позиции был американским генералом Кларком отдан, но не выполнен англичанами. Вторая претензия имеет отношение к скандалу «Рашагейт». Этот скандал, как вы помните, не только помог республиканцам США победить господина Гора, но и сформировал мнение о ельцинских олигархах у мировой общественности не как о демократах и «честных предпринимателях», а как о мошенниках и преступниках. В этом есть крупица и нашей заслуги.
Прошлые претензии к нам дополняют нынешние. Они связаны с некоторыми нашими посредническими функциями в отношении таких стран, как Венесуэла, Иордания, Иран, Йемен, Малайзия, Палестина, Оман, Сирия, Судан, Эритрея и даже Мексика. Наконец, американцы очень на нас обиделись, когда этим летом они, наконец, разобрались в том, чем реально занимаются некоторые наши партнеры в Белоруссии и Узбекистане. Кстати, в предыдущих главах книги вы весьма поверхностно оценили роль господина Саидова в узбекском кризисе мая прошлого года. Чтобы правильно понять эту роль, адресую вас к двум его недавним статьям - http://www.forum.msk.ru/material/power/8500.html и http://www.forum.msk.ru/material/news/6843.html.
Следует сказать, что американцы действуют против нас весьма жестко, постоянно идут на полицейские провокации, запугивают угрозой ареста, из-за чего господин Филин был вынужден уехать из Швейцарии в Бразилию, применяют прямое физическое насилие, а одного из наших партнеров вообще попытались в прошлом месяце в Боготе взорвать на радиоуправляемой мине. Имеет место и информационное давление, чем занимается, в частности, известная вам группа «Бурцев.ру» - иных мотивов для деятельности этой группы я просто не вижу. И вы, господин Греченевский, тоже оказались втянуты в описанную схему. Это, конечно, ваше дело, но я считаю, что должен был вам рано или поздно предельно откровенно об этом сообщить. А уж вы поступайте как знаете.
С уважением,
А.Суриков
Уважаемый господин Суриков!
Прежде всего я должен поблагодарить Вас за обстоятельный и информативный комментарий. Я уже обжегся пару раз, когда сходу отвергал все Ваши доводы - больше постараюсь таких проколов не допускать. Поэтому все Ваши аргументы будут очень обстоятельно изучены - и только тогда я буду отвечать по существу (или буду соответствующим образом корректировать новые главы).
Сейчас отвечу только по некоторым пунктам, более или менее для меня ясным.
1.Господа Березовский и Чубайс (и прочие "олигархи") мной названы как чисто номинальные руководители чекистских кланов - и эти имена у меня в ходу лишь по той причине, что я не знаю кто из генералов внешней разведки реально за ними стоит. Вы просто невнимательно читали текст - в некоторых главах такие оговорки есть (и не буду же я долбить одно и то же при каждом упоминании фамилий этих стукачей). И даже в 25 главе у меня сказано "клан Чубайса - очень условное название"). И потом на практике все эти Чубайсы ведут себя даже при встречах с себе подобными, делая при этом вид, что они самостоятельные фигуры, а не марионетки (хотя я ведь не знаю - может, они при этом как-то подмигивают друг другу?)… Здесь есть некоторые азы оперативной работы с такими стукачами, которые Вам прекрасно известны - а широкой публике нет: каждый агент знает только своего куратора - и ничего больше! Правда, он может вычислять себе подобных по разным косвенным признакам - но должен держать эти догадки при себе. Даже самого себя раскрыть он не может (за это полагалась раньше кара даже по советским законам). То есть в каком-нибудь комитете могли собраться одни стукачи - но они все равно должны были делать вид, что они что-то решают и обсуждают…так что имитация у них всегда была на высшем уровне. Притом все эти чубайсы и березовские ведь не простые исполнители - а скорее высокопоставленные менеджеры у своих чекистских хозяев. У них наверняка есть какая-то самостоятельность по мелким вопросам… По всем этим причинам названия чекистских мафиозных кланов я менять пока что не собираюсь.
2. Верно - есть такая широко распространенная теория, что Касьянов - "семейный". Я раньше и сам в нее верил - пока не стал подробно разбираться с различными перемещениями "финансовых потоков". И вот эти перемещения денег (из одного кармана в другой!) однозначно указали на то, что Касьянов из клана Чубайса-Потанина (название условное - см. пункт 1). А что там Чубайс говорил о Касьянове (или наоборот) это теперь дело десятое… Чубайс давно уже сравнительно мелкий чиновник - а не "руководитель Президента". Обо всем этом будет конкретный разговор в дальнейших главах. Вообще Вы правы здесь в одном отношении - в Кремле так все переплелось и перепуталось, что человеку со стороны разбираться в этих дрязгах очень сложно.
3. Верно и это: с самим Чубайсом у Вас почти ничего общего нет. Он как бы крутой демократ - а банда Филина состоит как бы из левых патриотов… То есть Вы лично, как говорится, даже на одном поле с ним не сядете! Общего у группировки Маслюкова-Сурикова с ним только деньги его большого друга Потанина. Потанин всегда имел большой интерес к торговле оружием - с 1994 по 1997 год основные счета Росвооружения находились в ОНЭКСИМ-банке. Пока гендиректором Росвооружения не стал Ананьев и не завернул все "финансовые потоки" в свой банк МАПО… Так вот: Потанин имел свой большой навар от торговли оружием, пока Росвооружением руководила группа генерала Котелкина (два десятка бывших офицеров ГРУ). И Ваш шеф товарищ Маслюков тоже имел финансовые пересечения (не только какие-то совместные поездки!) с олигархом Потаниным - об этом будет сказано в следующих главах книги, не будем пока забегать вперед… Ничего секретного - все давно есть в открытых публикациях, если хорошенько поискать! Еще такое замечание насчет Чубайса: он и номинальным-то лидером своего клана был всего два года (1996 - 1998 гг.) - потом его сменили другие. И еще не раз сменят - не менять же каждый раз название клана! Чубайс как бы "основоположник" вашего чекистского клана (как до раскола им был Коржаков).
4. Богданчиков активно помогал "питерским чекистам" при захвате ЮКОСа - то есть у него особо доверительные отношения с этой мафиозной группировкой. А про его связи с товарищем Маслюковым я даже ничего не знал - за это спасибо.
5. Что касается отношений банды Филина с Кремлем - то я сейчас и сам засомневался: а точно ли вы когда-то ссорились с Кремлем и уходили в крутую оппозицию?! Может действительно, была только легкая размолвка? Пока этот вопрос остается открытым - будем разбираться с ним дальше… Равно как и со всей историей изгнания Касьянова из правительства.
6. Человек, фамилию которого Вы не рискуете назвать (и я Вас за это не осуждаю - это очень крутая фигура!) - Ашот Егиазарян, персонаж многих скандальных историй из жизни кремлевского двора… Тут я сейчас скорее согласен с Вами - Касьянов действительно был "человеком Егиазаряна" (но надо еще разбираться с этим!).
7. Скромничаете, господин Суриков - летом и осенью 1999 года Вы (и Ваши соратники) сыграли одну из ключевых ролей в операции спецслужб по проталкиванию Путина в президенты. Операция "Преемник" была проведена просто блестяще! Жаль только погибших жителей взорванных домов - и десятки тысяч убитых на второй чеченской войне…А что для всех жителей России было бы намного хуже, если бы к власти пришла группировка Примакова-Лужкова - в это я категорически не верю. И Вы зря успокаиваете свою совесть этой отговоркой… Была бы в Кремле примерно такая же чекистская банда - и ничего больше! Это, извините, выглядит как вечный довод всех воров: чем эти деньги украдет какой-нибудь мерзавец, так лучше уж я их украду… Песню про "дезинтеграцию страны" мы тоже слышим с 1991 года - и под прикрытием этой "борьбы с развалом нашей страны" идет просто разграбление этой страны и массовые убийства граждан… Притом Примаков с Лужковым патриоты еще покруче вашего клана!
8. Даже сам Березовский примерно до марта 2000 года не знал, как на самом деле к нему относится Путин - а Вы уже летом 1999 года все-все про это знали?! Вот это вряд ли - чекисты народ не болтливый… Хотя если банда Филина и Путин входили тогда в единый клан Чубайса-Потанина, то до Вас могли дойти какие-то слухи с самого верха (Путин в высшее руководство клана никогда не входил - он слишком мелкая фигура, это бросается в глаза).
9. Конечно, это очень сложно - работать на правящий режим на достаточно ответственных постах и одновременно критиковать его за разные грехи…
10. Никакой настоящей организованной оппозиции в России на самом деле нет - ни левой, ни правой! Согласен с Вами в этом на сто процентов… Да еще ваша "оппозиция" Кремлю - и та оказалась на самом деле только ширмой. Спасибо за откровенность!
11. Всю остальную переданную Вами информацию я могу только принять к сведению на будущее - без особых комментариев. Если американцы на самом деле борются с путинским режимом - то меня это может только радовать (наш народ сам своими силами с этой чекистской бандой в настоящее время не справится). Но у меня все же есть определенные сомнения: теми ли методами американцы борются с Кремлем - да и борются ли вообще или только делают вид?!
12. Так значит, банда Филина тоже очень хорошо заработала на разгроме ЮКОСа - так много бабок привалило (больше 30 миллионов долларов, по Вашим словам) что при их дележе случился новый раскол вашей группировки! Вообще-то в цивилизованных странах за такой "бизнес" сажают на много-много лет…
13. Ко всяким наездам на Вас разных конкурентов добавился еще и Греченевский! Хорошо бы, если бы его не было (шутка)… это Вы мне-то жалуетесь, имея у себя за спиной (возможно) самую мощную мафию в мире?! Я имею в виду не банду Филина как таковую (хотя это тоже неслабая организация!) - а весь путинский режим в целом… Да я до сих пор может быть и уцелел только потому, что столько всякого успел опубликовать в Интернете про эту чекистскую банду, что уже убирать меня нет особого смысла - просто невыгодно (это будет лишь дополнительный аргумент в пользу моих статей). Главное я уже сказал - а сейчас занимаюсь только сравнительно мелкими деталями и подробностями, которые интересны уже немногим. Кто угодно может при желании и сам разобраться в этих конкретных деталях с помощью предложенного мной метода.
Всего доброго. Олег Греченевский.
Уважаемый господин Греченевский!
Прокомментирую некоторые ваши суждения.
1. Я продолжаю утверждать, что господин Касьянов в чистом виде "семейный". С господином Чубайсом у него были разногласия не на уровне того, что кто-то о ком-то что-то сказал, а стойкий антогонизм с людьми господина Чубайса в правительстве - господами Кудриным и Грефом.
2. Напрасно вы думаете, что господин Чубайс сейчас - всего лишь мелкий чиновник. Это не так, особенно с учетом его международных связей, в частности, с деятелями Демократической партии США.
3. Говоря по поводу блока господ Примакова и Лужкова вы не учитываете то обстоятельство, что за этим блоком в 1999 году непосредственно стояли такие "патриоты покруче", как, с одной стороны, господин Гусинский, а с другой, - лидеры тогдашнего Совета Федерации, главы национальных республик господа Шаймиев, Рахимов, Илюмжинов, Аушев и даже, в неявном виде, господин Масхадов.
4. Нашу роль в событиях 1999 года вы преувеличиваете, к взрывам домов мы отношения не имели.
5. Насчет того, действительно ли американцы борются против господина Путиным или нет, я призываю вас отнестись к американцам не как единому целому, а как к совокупности враждующих между собой политических групп и кланов, отношение которых к господину Путину может кардинально различаться.
6. Точно так же я призываю вас относться к нашим ссорам с Кремлем - с кем-то там мы ссорились, с кем-то нет.
7. За игру на бирже, к вашему сведению, нигде не сажают. Господа Сорос и Баффет именно таким образом и сколотили свои состояния.
8. Я, господин Греченевский, на вас никому не жалуюсь, мои партнеры - тоже. Вопрос в другом. Я не могу понять ваши мотивы. Вроде бы мы раньше никогда не встречались, личной неприязни ни к кому из нас у вас быть не может. Это ставит в тупик, мы не понимаем чего вы добиваетесь. Тем более не понимают ваших мотивов "ответственные товарищи", которые иногда задают нам о вас вопросы, на которые мы не знаем как ответить. Конечно, если бы вы жили где-нибудь на Западе и писали бы под десятком псевдонимов, как это делает псевдожитель подмосковных Люберец "Антон Бернардович Баумгартен", мне было бы проще. Я бы в два счета доказал бы "товарищам", что вы работаете на ЦРУ и Моссад. Более того, если бы вы жили на Западе, вы бы существенно облегчили бы мне жизнь - я бы просто показал бы вашу интернет-книгу "компетентным людям" и тем самым освободил бы себя от тягостной необходимости предъявлять им более существенные доказательства того, что нас - честных советских патриотов - преследуют американские и израильские спецслужбы. Впрочем, благодаря "Антону Бернардовичу", я это смог доказать "товарищам" и без вас. Кроме того, я бы легко выиграл бы у вас суд где-нибудь в Европе, обременив вас материально, после чего вряд ли кто-нибудь еще на Западе рискнул бы что-нибудь этакое о нас написать. Правда и здесь к месту оказался "Антон Бернардович", и не только он, но и, что более ценно, те СМИ и граждане стран Запада, кто на него "повелся". Но коль скоро вы, господин Греченевский, живете в России, пишете под собственным именем и вся ваша жизнь как на лодони, убедить "товарищей", что против нас вы пишете по указке ЦРУ весьма сложно, "товарищам" это элементарно проверить, что они, кстати, уже сделали. Судиться с вами в России тоже глупо - Россия - не Европа и не США, на решения российских судов на Западе не всегда обращают внимание. Да и размер материальной компенсации у нас, как правило, не велик. А привлекать вас не к судебной, а к уголовной ответственности где-нибудь в Минске, например, или даже в Москве, чтобы вы потом доказывали в "басманном суде", что вы - не террорист, согласитесь, было бы просто не красиво. Меня за это многие презирать бы стали, например, наша с вами знакомая Людмила. Поэтому я на такое, конечно, не пойду - это вообще не мой метод, я с творческими людьми всегда работаю интеллигентно. Но ваших мотивов я тоже не понимаю.
С уважением,
А.Суриков
Уважаемый господин Суриков!
Отвечаю по пунктам.
1. Неубедительно (да и голословно). Мелкие разногласия по мелким вопросам могут быть в любой банде - это само по себе ничего не означает (если даже это настоящие разногласия, а не туфта какая-нибудь для вида). Крутые специалисты, например, насчитывают в питерской группировке чуть ли не 8 независимых "центров власти" - может быть, и питерской группировки в Кремле не существует?!
2. Чубайс имеет какое-то влияние в международном сообществе лишь как представитель кремлевской мафии - сам по себе он пустое место.
3. Тоже неубедительно. Во-первых, все эти шаймиевы и рахимовы лишь прикидывались ужасно независимыми - а на самом деле это все марионетки московского клана КГБ.
А во вторых, во всех этих играх в "сепаратизм" один Дудаев из вашего клана стоил больше, чем все эти шаймиевы вместе взятые… Гусинский же вообще мелкий стукач КГБ, который не заслуживает серьезного разговора - это была такая же либеральная вывеска в московском клане, как Чубайс в вашем.
4. Непосредственно взрывы домов организовывала не банда Филина (и без вас нашлись специалисты) - вы только организовали провокационную вылазку вашего агента Басаева в Дагестан. Но это все необходимые звенья одной и той же операции "Преемник"! Если бы не было этого вторжения отряда Басаева в августе 1999 года - то и сентябрьские взрывы домов не имели бы для вашего клана никакого смысла: не было бы тогда никакой привязки к Чечне и повода начать вторую войну. Вам конечно, никто не говорил летом 1999 года, что после похода Басаева будут взрывать дома в Москве и других городах - но Вы после первого же взрыва, разумеется, могли и сами обо всем догадаться: что будет дальше и чем все это кончится!





5. Согласен.




6. Согласен только отчасти - при всех столкновениях группировок внутри кремлевской мафии единства там намного больше, чем между американской администрацией и Демократической партией.
7. Игры на бирже бывают разные - за такие как у вашей банды, на Западе сажают! Сорос не был связан так явно и открыто со своим правительством, как банда Филина с Кремлем - он мог и разориться на своих играх… А у вас была совершенно беспроигрышная лотерея - проблема была лишь в том, как поделить эти "заработанные деньги"…
8. И не поймете Вы никогда моих мотивов - мы с Вами просто по разному устроены… Я испытываю большую личную неприязнь в основном не к Вам лично и даже не к вашей банде (сама по себе банда Филина мне совершенно безразлична!) - а ко всей вашей чекистской мафии. И притом не первый год - а больше 25 лет. Уже в 1982 году я был на волосок от тюрьмы - но как-то обошлось… Такое же недоумение я вызывал у товарищей из органов уже тогда - не знали, что со мной делать (кустарь-одиночка - ни организации, ни связей с иностранцами!)… Но тогда от моей самиздатовской деятельности правящий режим особенно не страдал - тогда еще не было Интернета! Так что думайте сами над этой проблемой - как меня купить или запугать (или вариант "кирпич случайно свалился на голову").
Зато я, кажется, начинаю понемногу понимать ваши мотивы - в смысле вашу политику саморазоблачения. Я ведь, признаться, немного опасался, когда прочитал в Вашем последнем письме, как банда Филина хорошо заработала на разгроме ЮКОСа (сколько с вас тогда потребовал Егиазарян, как свою долю? Если даже половину - то и тогда выходит 60 миллионов долларов) - думал так: отопрется от всего Суриков - заявит, что ничего не писал, письмо фальшивое! А ведь подлинность электронной почты никак не докажешь… Зря боялся: Вы эти свои подвиги расписали на своем же сайте в "беседе с Саматовым" - 8 марта в разделе компромата на forum.msk.ru. Новый жанр появился в Интернете - компромат на самого себя! Что интересно, Вы даже слова местами не переставили (зачитывали Саматову по бумажке письмо, которое послали мне 6 марта?)…
Так вот, предлагается такое объяснение: весной и летом 2005 года банда Филина была разоблачена в Интернете покойным (убитым вами) Саркисяном окончательно и бесповоротно. Вас засветили, поэтому больше никто и никогда никакого по настоящему серьезного бизнеса вашей банде не доверит - и больше у вас нет и не будет ни перевозок десятков тонн героина, ни торговли стратегическими ракетами… Вообще ничего - все в прошлом! Поэтому вы потихоньку сворачиваете свои филиалы по всему миру. Конкуренты по наркоторговле сразу почувствовали, что за вами больше не стоит серьезная сила - поэтому вас стали бить в Мексике, взрывать в Боготе и т.д. А все, чем ваша банда занимается начиная с лета 2005 года - это всего лишь широкомасштабная операция прикрытия, шумовая завеса! Вы вызываете огонь на себя, чтобы отвлечь внимание от действительно серьезных людей - и серьезных операций…
И это должно быть что-то действительно страшное - если для отвлечения внимания Вы сдаете на суд общественности операцию по разграблению ЮКОСа, как какой-то мелкий пустяк… Не будем гадать, чтобы это могли быть за операции - но тут были явно задействованы связи вашей банды и с нашей кремлевской мафией, и с руководством ЦРУ. Одним словом - очень большая и очень грязная политика действительно мирового масштаба.
Всего доброго.
Олег Греченевский.





ЧАСТЬ 26




Один читатель прислал мне письмо, где выразил такое недоумение по поводу предыдущей части книги: "Как московский клан мог входить в партию войны, если канал НТВ Гусинского активно занимался тогда антивоенной пропагандой?!". Возможно, это противоречие может сбить с толку и других читателей данной книги - поэтому лучше объясниться по этому вопросу более подробно.


ЧЕКИСТСКИЕ ВОЛКИ В ОВЕЧЬЕЙ ШКУРЕ


Меня и самого прежде вводила в заблуждение антивоенная позиция руководства НТВ и прочих либеральных СМИ из московского клана. Казалось само собой разумеющимся, что московский клан был тогда против первой чеченской войны - а злобный чекист Коржаков эту войну всячески раздувал и поддерживал!
Но факты свидетельствуют, что все было наоборот: первую войну против Чечни все же начал тогда московский клан КГБ - несмотря на сопротивление коржаковского клана.
В воспоминаниях Александра Коржакова говорится об этом совершенно ясно: президента Ельцина убеждали осенью 1994 года не начинать войну только сам Коржаков и его соратники Барсуков и Сосковец. А все остальное окружение Ельцина из московского клана тогда работало на войну!
Правда, те помощники президента Ельцина, кто тоже опубликовал свои мемуары (В.Костиков, С.Филатов и другие) подают всю эту историю совсем иначе и не сознаются теперь, что в 1994 году они все были сторонниками войны - как-то им стыдно в этом признаться…
У меня под рукой сейчас, например, книга Вячеслава Костикова "Роман с президентом", где рассказывается не обо всей жизни Костикова, а только про период 1992 - 1995 гг., когда он работал пресс-секретарем президента Ельцина. Так в этой довольно толстой книге о Чечне говорится только на трех страницах! И то там больше говорится о проигранной тогда пропагандистской войне Кремля против дудаевского режима… При этом Костиков даже здесь все валит на других - хотя Ельцин уволил тогда его явно за этот провал. А кто и как принимал решение начать войну против Чечни - об этом у Костикова нет вообще ни единого слова. И такое молчание само по себе очень красноречиво - Костиков ненавидит Коржакова и не удержался бы от искушения лишний раз пнуть своего врага, если бы было за что!
Другие либералы из окружения Ельцина, не такие честные, как Вячеслав Костиков (который тоже далеко не эталон!) - и вовсе теперь беззастенчиво лгут, что они были тогда за мир. Некоторые из них даже клевещут на генерала Коржакова, что зачинщиком войны был в 1994 году он…
Лично я в этом деле больше доверяю Александру Васильевичу Коржакову. По очень простой причине: Коржаков никогда не прикидывался либералом и "защитником прав человека". Он и сейчас занимается политикой (депутат Госдумы) - и притом играет исключительно на патриотическом поле. Издаваемая Коржаковым газета "Стрингер" вообще полуфашистского толка: там нет никакой симпатии к "черным" - зато чуть ли не в каждом номере можно встретить какую-нибудь кошмарную историю про них (например, как в каком-то колхозе приезжие таджикские строители изнасиловали всех коров - или что-нибудь такое же нравоучительное)… Поэтому когда Коржаков пишет, что он был в 1994 году против того, чтобы "замочить" чеченцев - то ему можно в этом верить!
А вот какой-нибудь Сергей Филатов или ему подобный деятель из московского клана просто не может сейчас признаться, что он был тогда сторонником войны - его тут же вычеркнут из списка вождей демократии…
Теперь об НТВ Гусинского. За очень редким исключением, подобную антивоенную позицию тогда занимали почти все частные СМИ - кроме каких-нибудь маргинальных фашистских листков. Правда, весь этот поголовный журналистский пацифизм был и тогда очень умеренным - и на НТВ тоже не делали никаких попыток как-то реально помочь организовать антивоенное движение. Короткий репортаж с антивоенного митинга все эти либералы еще могли тогда показать - но объявить заранее о предстоящем мероприятии против войны они всегда отказывались наотрез: "Мы журналисты - мы политикой не занимаемся. Наше дело рассказывать о событиях!"… Только когда президент Путин этих либералов из НТВ самих взял за известное место - лишь тогда они забыли на короткое время об этих своих священных принципах…
Тут есть еще одна неожиданная сторона дела. За решение начать войну с Чечней отвечал в первую очередь президент Ельцин - и антивоенное телевидение било тогда очень сильно именно по его рейтингу. Но ведь московскому клану КГБ было тогда на Ельцина глубоко наплевать - он не был уже по большому счету своим президентом для чекистов из этой мафиозной группировки! И у них уже тогда были в резерве свои сильные кандидатуры в президенты России, которым эта антивоенная пропаганда шла только на пользу, поскольку они в этой грязной войне никак не замарались: Лужков и Черномырдин.
До такого никогда бы не додумались никакие иезуиты, а только наши чекисты: сами разожгли эту войну - и потом сами же использовали в своих целях антивоенную пропаганду!
А реальному ходу военных действий в Чечне это либеральное телевидение особенно не мешало - наши солдаты там телик не смотрели, у них были тогда другие дела…
И мы уже не будем подробно рассказывать о таких общеизвестных вещах, что этот либеральный "Мост" Гусинского был весь под завязку набит бывшими офицерами КГБ во главе с генералом Бобковым.
У каждого чекистского клана была тогда своя либеральная вывеска - чтобы дурить наш народ и заигрывать с Западом. У коржаковского клана для этого использовалась команда Гайдара-Чубайса - а у московского клана были Гусинский и Явлинский со своим "Яблоком". Некоторые демократы до сих пор недоумевают: почему эти две основные "демократические силы" ну никак не могут объединиться! Видят здесь чисто личное соперничество между Чубайсом и Явлинским, которые все не могут решить, кто из них главный вождь демократии… Мы можем предложить более простое объяснение: прежде всего должны объединиться их чекистские кураторы - а у них есть серьезные противоречия в политике и в бизнесе!
В предыдущей (25-й) части этой книги мы торопились изложить наш новый взгляд на скрытую механику политической жизни России - и с обоснованием этих новых открытий было допущено некоторое отставание. Теперь пора перейти к более подробному изложению событий и подтянуть доказательную базу. Начнем с экспорта оружия - именно в этом чекистском бизнесе мы смогли найти разгадку некоторых тайн кремлевской мафии, которые раньше нам никак не удавалось решить.





ЭКСПОРТ ОРУЖИЯ И ЧЕКИСТСКИЕ КЛАНЫ




Аналитики давно заметили, что все правящие группировки в России очень неравнодушно относятся к торговле оружием: придя к власти, каждая клика в первую очередь захватывает в свои руки экспорт вооружений. Конечно, это довольно жирный кусок - несколько миллиардов долларов в год на дороге не валяются - но дело не только в этом. Экспорт нефти занятие еще более прибыльное, но там почти все давно приватизировано - и надо прежде силой отбирать этот бизнес у олигархов, а на это нужно много времени и сил… А торговля оружием до сих пор остается государственной монополией и здесь таких сложностей нет: одним указом президента России можно прибрать к рукам всю военную промышленность - она вся держится только на экспорте.
Еще одно важное преимущество у экспорта оружия - это полная секретность всех торговых сделок. Тут для чекистов открываются такие безграничные возможности для воровства, каких нет нигде! И все эти возможности используются на полную катушку - мы не будем сейчас приводить примеры, поскольку ими и так забит весь Интернет. О воровстве в этом чекистском бизнесе уже давно просто легенды ходят!
До конца 1993 года в демократической России был полный разнобой в экспорте оружия: чуть ли не два десятка различных фирм и организаций имели право заниматься этим бизнесом независимо друг от друга. Но эта неразбериха была кажущейся - поскольку все находилось в руках единой чекистской мафии.
Ситуация изменилась, когда чекистская мафия стала раскалываться на два независимых клана, которые уже не доверяли друг другу - поэтому было решено как-то упорядочить торговлю оружием. И тогда 18 ноября 1993 года указом президента Ельцина была создана единая компания "Росвооружение", которая получила монополию на экспорт оружия.
Возглавил эту организацию армейский генерал САМОЙЛОВ Виктор Иванович. Самойлов с 1983 года служил в Главном Управлении Кадров Минобороны СССР, дослужился до заместителя начальника этого ГКУ (в сентябре 1991 года). Почему этому кадровику доверили такой специфический бизнес? Видимо, причина в том, что кадровая служба всегда была тесно связана с органами… Еще одна причина заключалась в том, что генерал Самойлов с июля 1992 года служил военным советником у вице-премьера Шумейко - то есть он был своим человеком в кремлевской мафии.
Связи Шумейко указывают на московский клан КГБ - неудивительно, что коржаковцы сильно невзлюбили генерала Самойлова и постарались его выкурить с такого завидного поста всего через семь месяцев.
Здесь надо немного прояснить такой вопрос: когда в конце 1993 года создавалось "Росвооружение", открытой войны между чекистскими кланами еще не было - но и доверия между ними уже не было ни на копейку. Поэтому тем же указом президента Ельцина в ноябре 1993 года над экспортом вооружений одновременно устанавливался контроль Службы Безопасности Президента. Генерал Коржаков для этого контроля учредил в своей СБП специальный отдел "В" из двух десятков бывших офицеров ГРУ во главе с В.Антиповым.
К этому надо добавить, что еще раньше, в августе 1993 года, общий надзор над ВПК был доверен вице-премьеру Сосковцу из коржаковского клана.
Но самое главное в торговле оружием, это не кто его продает - а через какие банки прокручивается выручка! В умелых руках цепочка банков может разворовать любую сумму - и до госказны вообще ничего не дойдет… Поэтому между мафиозными группировками всегда была борьба - чьи банки получат обслуживание счетов "Росвооружения".
Президентским указом от 30 декабря 1993 года был утвержден список из 9 таких уполномоченных банков. Только несколько из них активно использовались в торговле оружием при генерале Самойлове - но явного фаворита среди них вроде бы не было. Основная борьба за финансовые потоки Росвооружения шла тогда с переменным успехом между Инкомбанком, МЕНАТЕПом и Московским Национальным банком. Инкомбанк Виноградова аналитики тогда считали чуть ли не любимым банком генерала Коржакова, Моснацбанк Егиазаряна тоже входил в коржаковский клан - и только МЕНАТЕП был из московского клана.
То есть мы видим, что коржаковский клан даже при генерале Самойлове имел значительный навар от торговли оружием. Но коржаковцам этого было мало - они хотели захватить весь экспорт оружия и завернуть все "финансовые потоки" в свой карман! И они вскоре добились своего…
Генерал Самойлов недолго прослужил на своем посту - против него почти сразу начались разные интриги и подкопы… В июне 1994 года была проведена проверка Росвооружения Главным Контрольным Управлением Президента - и по результатам этой проверки генерала Самойлова уволили 28 июня 1994 года.
Весь экспорт оружия в июле 1994 года целиком попал тогда в руки команды бывших офицеров ГРУ во главе с генералом Котелкиным - из Отдела "В" СБП Коржакова (почему-то начальник этого Отдела В.Антипов на первые роли тогда не попал). Сам Александр Котелкин был назначен гендиректором Росвооружения, его соратник Борис Кузык стал помощником президента Ельцина по военно-техническому сотрудничеству (была специально учреждена такая должность) - а другой деятель из этой же команды, Сергей Свешников, возглавил Госкомитет по военно-технической политике, который выдавал лицензии и разрешения на экспорт оружия. Всего в этой команде бывших грушников из СБП было тогда 19 человек - и все они оказались на руководящих постах в различных структурах по экспорту оружия. Эта дружная команда еще раньше руководила экспортом оружия в рамках МВЭС - но потом в конце 1993 года было создано Росвооружение и у этого министерства отобрали торговлю оружием. Всех этих грушников из МВЭС тогда уволили - и они тогда перебрались под крыло к Коржакову… А теперь они опять получили весь экспорт оружия в свое полное распоряжение!
Генерал Александр Иванович КОТЕЛКИН был очень красочной фигурой. "Наш Геринг" - так его ласково называли сотрудники Росвооружения. Судя по всему, генерал Котелкин вполне сознательно копировал во всем этот свой любимый исторический персонаж: сшил себе такой же невероятный белый мундир, обожал всякую роскошь и т.п. Еще Герман Геринг прославился своим тотальным воровством и разными извращениями…
Но генерал Котелкин, видимо, просто не знал, что на самом деле рейхсмаршал Геринг не был гомосексуалистом (некоторые журналисты когда-то превратно истолковали то обстоятельство, что Геринг был верным мужем и не увлекался своими секретаршами, как прочие нацистские бонзы). А вот Котелкин и Кузык имеют в СМИ очень прочную репутацию именно по этой части - они даже судились со своими "клеветниками"…
Это, конечно, не наше дело, заниматься вопросами морали и секса - у этой книги немного другая тема. Но тут есть одна тонкость: Александр Котелкин был офицером ГРУ - и известно, что он был пойман на таких делах в резиденции нашей военной разведки в Нью-Йорке. В Сети есть даже фамилия его "партнера" - другого офицера ГРУ (он тоже потом оказался на мелком руководящем посту в котелкинской команде торговцев оружием). В советское время за такие художества самое мягкое наказание во внешней разведке была немедленная отправка на Родину - и потом пожизненная служба где-нибудь на Крайнем Севере… Это делалось не только из-за установок советской морали - примерно так же тогда поступали все разведки мира: такие "извращенцы" всегда были идеальным объектом для вербовки вражескими спецслужбами - поэтому обычно их изгоняли.
И если Александр Котелкин после такого скандала попал не в дальний гарнизон в Заполярье, а стал генералом и красовался в Москве в своем белоснежном мундире с кортиком - то отсюда можно сделать определенные выводы: он все же был тогда в Нью-Йорке завербован, только не американцами, а нашей чекистской мафией…
Теперь о финансовой политике Росвооружения при генерале Котелкине: больше здесь никакого разнобоя и "плюрализма" не было - все основные счета перешли в ОНЭКСИМ-банк и там оставались все время, пока генерала Котелкина не уволили (в августе 1997 года). Именно этот банк олигарха Потанина стал тогда фактически главным банком коржаковского клана - в ОНЭКСИМ-банке и в связанных с ним структурах прокручивались (и незаметно испарялись!) миллиарды долларов выручки за экспорт оружия.
Для разворовывания этих государственных денег ОНЭКСИМ в основном использовал свой дочерний банк Интерфининвест. А всю схему отмывания украденных бюджетных денег наладили два бывших офицера ГРУ из котелкинской команды - они были учредителями банка Интерфининвест. Это подполковник Рустам Чуряков и майор Сергей Мищенко из аппарата Бориса Кузыка (помощника президента Ельцина).
Но деньги Росвооружения были слишком жирным куском, чтобы враги генерала Коржакова могли спокойно наблюдать, как такие мощные "финансовые потоки" текут в одном направлении! Поэтому осенью 1995 года была устроена аудиторская проверка банка Интерфининвест. Были выявлены многочисленные финансовые нарушения - но генерал Коржаков тогда еще был в полной силе, поэтому никто из участников этой аферы не пострадал.
Все знают о том, какая великая дружба была у олигарха Потанина с Чубайсом - и что именно благодаря этому взаимовыгодному сотрудничеству Потанин в конце 1995 года выиграл два крупных "залоговых аукциона" и стал миллиардером. Но гораздо меньше известно о дружбе Потанина и его ОНЭКСИМ-банка с военной разведкой ГРУ… В Интернете есть сведения, что когда в мае 1997 года в Израиле праздновал свой день рождения олигарх Михаил Прохоров, самый главный соратник Потанина - то там собрались все его друзья: Потанин, Котелкин и Кузык…
Потанин в те годы стремился прибрать в свои руки все самые прибыльные отрасли военной промышленности - и в первую очередь авиастроительное производство. В конце 1995 года он захотел, помимо прочего, приватизировать заодно и крупную фирму ОКБ "Сухого" - тогда предполагалось продать 51 % акций всего за 12 миллионов долларов (примерно половина цены одного современного истребителя!).
Но в Кремле не всем понравилось, что Потанин хочет все загрести себе - поэтому в ноябре 1995 года ОКБ "Сухого" было снято с "аукциона".
Потанин не случайно заинтересовался тогда этой фирмой: только три страны в мире сейчас способны производить современные истребители - США, Франция и Россия. И достаточно много стран, желающих приобрести такую военную технику - поэтому торговля этими самолетами очень прибыльный бизнес. Половину доходов от экспорта оружия из России сейчас дает именно авиация…
К слову сказать, сейчас один из главных наших торговых партнеров по части вооружений - это Китай (наряду с Индией). Китайцы охотно покупают многие виды российского оружия и в громадных объемах - на радость нашей чекистской мафии! Другие страны как-то опасаются так вооружать Народно-Освободительную Армию Китая - а наши правители ничего не боятся: лично им в любом случае изучать на политзанятиях идеи председателя Мао Цзедуна не придется. Сбегут на Запад, куда они давно перекачали все деньги из России…
А несчастной Индии просто приходится не отставать от Китая в этой гонке вооружений - и в ответ на каждый купленный китайцами в России самолет или эсминец покупать точно такие же образцы военной техники (сделанные на тех же российских заводах!).
Наши журналисты почему-то мало обращают внимание на эту темную сторону экспорта российского оружия - для них это всего лишь какие-то железяки, которых надо продавать за рубеж побольше и подороже, раз есть покупатели… Картина получается не слишком веселая: ради обогащения очень немногих лиц Кремль сейчас усиленно вооружает самую крупную тоталитарную державу в мире. Притом Индия хоть прикрыта от Китая высоченными Гималаями - а у нас громадная госграница на юге Сибири тянется на тысячи километров и практически ничем не защищена.
Вернемся к Потанину: он все же вскоре загреб в свои руки авиазаводы, производящие самолеты "Су" - то есть чуть ли не половину всей военной авиастроительной промышленности России. Причем прекрасно обошелся без всякой приватизации! Для начала в августе 1996 года (уже после свержения генерала Коржакова) по инициативе Потанина был создан государственный концерн АВПК "Сухой". И во главе этой фирмы был назначен Алексей Федоров, который был тесно связан с ОНЭКСИМ-банком. Потанин в данном случае воспользовался полезным опытом Березовского: зачем тратить хоть какие-то деньги и приватизировать предприятие - если можно поставить там директором своего человека и "приватизировать прибыль"!
Мы сейчас не ставим своей целью разоблачать хищения в области экспорта вооружений - чекистские кланы и сами очень успешно разоблачают друг друга без нашей помощи. Для нас здесь главное - это постараться вскрыть систему мафиозных связей в этой сфере. Поэтому мы ограничимся тем, что подчеркнем выявленную нами связку: Коржаков - Котелкин - Потанин - Чубайс.
И еще надо отметить как некоторую особенность именно коржаковского клана - это активное участие в его темном бизнесе по торговле оружием многих бывших офицеров ГРУ. Притом даже не только бывших!
Единой мафии ГРУ никогда не было (это такой же миф, как и "чеченская мафия") - поэтому бывшие грушники используются всеми чекистскими группировками. Например, некий бывший полковник ГРУ возглавлял Службу Безопасности авторитетного чеченского бизнесмена Умара Джабраилова из московского клана… Но чтобы активно помогали в "бизнесе" еще и действующие офицеры ГРУ - такое нам попадалось только в коржаковском клане, это его фирменное отличие.
В Сети есть очень интересная информация: когда осенью 1995 года пытались разоблачить совместные финансовые махинации олигарха Потанина и команды Котелкина - то всплыла такая информация относительно банка Интерфининвест: этому банку помогал отмывать украденные деньги Росвооружения действующий (тогда) резидент ГРУ в Сирии Александр Капараулов. Тогда в одном ливанском банке собралось 400 миллионов долларов таких "грязных денег" - и Капараулов участвовал в операции по их отмыванию.
На этом мы пока этот оружейный бизнес отставим в сторону - сам по себе он ничего интересного не представляет (продал оружие - украл выручку!)… Перейдем к истории о том, как внутри коржаковского клана созревал раскол на группировки Чубайса и Березовского.





СВЕРЖЕНИЕ ГЕНЕРАЛА КОРЖАКОВА




История отношений Анатолия Чубайса с генералом Коржаковым и вице-премьером Сосковцом довольно темная и запутанная. Чубайс еще не опубликовал своих мемуаров - он иногда только вспоминает отдельные эпизоды из своей жизни в различных интервью. И там говорится только о том, как наш вождь демократии боролся с этими темными силами зла и одолел их летом 1996 года. О начальном периоде своих отношений с Коржаковым и его ближайшими соратниками Чубайс сейчас предпочитает не вспоминать…
Александр Коржаков давно напечатал свои скандально известные (своей откровенностью) мемуары - но и он эту тему обошел полным молчанием: дружба с Чубайсом никого не украшает! Хотя про Бориса Березовского Коржаков почему-то всегда охотно вспоминает, как тот заискивал перед ним и часами просиживал в его приемной. В воспоминаниях и интервью Коржакова есть даже несколько слов о том, как Березовский предложил ему на согласование проект приватизации "Сибнефти": "Я не экономист, ничего в этих бумагах не понял - ну и разрешил Березовскому забрать "Сибнефть" себе!" Еще такая фраза Коржакова нам запомнилась: "Тогда многие пели песню о том, что надо достать побольше денег на переизбрание президента Ельцина - и Березовский пел ее громче всех!"
Реальную историю отношений Чубайса с генералом Коржаковым до 1996 года приходится по крупицам восстанавливать по другим источникам.
Напомним, что Чубайс попал в правительство России осенью 1991 года вместе с остальной командой Гайдара. По официальной версии, идею о том, что надо бы сформировать правительство из этих "молодых экономистов" (им было лет по 35) президенту Ельцину тогда подбросил Бурбулис - т.е. генерал Коржаков и тем более его соратник Сосковец тут были совершенно не при чем. Более того, распространена версия, что наоборот - это по протекции Чубайса Сосковец стал в апреле 1992 года первым вице-премьером (хотя сам Чубайс был тогда только простым вице-премьером!)… Эта версия выглядит не совсем правдоподобной - но дело в том, что Сосковец познакомился с генералом Коржаковым только в феврале 1994 года. Так что другой протекции у него в правительстве России просто тогда (формально) и быть не могло…
Сосковец - деятель из старой хозяйственной партноменклатуры, металлург из Казахстана. К команде научных сотрудников Гайдара-Чубайса он ни с какого боку никакого отношения не имел: зачем он мог понадобится в правительстве Чубайсу - это тайна, покрытая мраком… Тем более, что либеральные источники сейчас изображают Сосковца каким-то злобным демоном, который ничего для демократических реформ не сделал - и только вредил Чубайсу, как мог!
В Интернете имеется несколько (всего лишь) конкретных примеров такой вражды в правительстве между Чубайсом и Сосковцом. Например, известно, что Сосковец хотел тогда объединить все крупные металлургические комбинаты России в один суперконцерн - а Чубайс был против создания такой монополии. Вроде бы Сосковец настоял на своем и соответствующее решение было принято - но оно так и осталось на бумаге из-за сопротивления некоторых олигархов.
Или такой известный пример: в ноябре 1994 года Чубайс был назначен первым вице-премьером - и уступил непосредственное руководство Госкомимуществом новому вице-премьеру Владимиру Полеванову, бывшему главе администрации Амурской области (кремлевская мафия всегда почему-то предпочитала деятелей из азиатской части страны). Между этими двумя вице-премьерами тут же разгорелась вражда, которая вскоре закончилась изгнанием Полеванова из правительства. Дело в том, что Госкомимущество тогда осталось в ведении Чубайса - а Полеванова это не устраивало: 18 января 1995 года Полеванов послал письмо премьеру Черномырдину, где критиковал чубайсовские реформы и просил передать кураторство над Госкомимуществом другому первому вице-премьеру - Сосковцу. Но этот "бунт" Полеванова закончился его увольнением 24 января 1995 года.
Как объяснить всю эту полевановскую эпопею? Тоже очень темное дело… Похоже, что внутри коржаковского клана уже в начале 1995 года начались какие-то непонятные подковерные дрязги. Но Чубайс тогда вышел из этой истории победителем: его повысили в ранге до первых вице-премьеров и фактически оставили под его контролем Госкомимущество.
Но все эти мелкие дрязги не имеют особого значения по сравнению с такими глобальными событиями: вскоре, уже 30 марта 1995 года состоялось заседание правительства России, на которое по приглашению Сосковца и Чубайса явился Владимир Потанин и предложил свою гениальную идею о проведении знаменитых "залоговых аукционов". Идея всем понравилась, началась ее разработка - и 31 августа 1995 года президент Ельцин уже подписал указ об этих "аукционах". А 17 ноября 1995 года состоялся самый первый "аукцион" - олигарх Потанин практически бесплатно приобрел там "Норильский никель" и стал первым в России миллиардером.
Потанин уже в декабре 1995 года назначил руководить этим комбинатом своих людей - но старое руководство комбината возмутилось и стало протестовать против такой "приватизации". Есть сведения, что именно вице-премьер Сосковец помог тогда Потанину подавить этот "бунт" и взять под свой контроль компанию "Норникель".
28 декабря 1995 года состоялся такой же подтасованный "аукцион" по "Сибнефти" - и Бориса Березовского тоже тогда назначили миллиардером.
Но он был уже третьим по счету российским миллиардером - а вторым еще раньше него стал тогда Михаил Ходорковский: "аукцион" по ЮКОСу прошел 8 декабря 1995 года. Альфред Кох, который непосредственно руководил тогда этими "залоговыми аукционами", вспоминает, что за Ходорковского особенно тогда хлопотал премьер Черномырдин - даже сам звонил Коху накануне аукциона, чтобы лично убедиться, что все пройдет как надо. И Кох его тогда заверил, что он закроет глаза на все нарушения закона и компания ЮКОС попадет к Ходорковскому…
Из всего этого можно сделать только такой вывод: в ноябре и декабре 1995 года вся эта первая серия "залоговых аукционов" проходила в обстановке мира и согласия между чекистскими кланами - иначе такие бесплатные "аукционы" были бы просто невозможны!
Правда, нужно также отметить, что хотя сговор между чекистскими кланами здесь явно был - но никакого равенства и братства между этими мафиозными группировками все равно тогда не было: московскому клану дали выиграть только один крупный аукцион из четырех - остальные подарки получили тогда коржаковцы Потанин (ему досталась также нефтяная компания СЕДАНКО) и Березовский.
Это были первые и последние такие "аукционы", на которых олигархи платили (если вообще платили!) только примерно сотую часть от реальной стоимости имущества - позднее победителям аукционов пришлось платить намного больше, иногда даже половину от рыночной цены акций.
Причина наступившего в начале 1996 года "великого перемирия" между мафиозными группировками всем давно известна: надвигались президентские выборы. Если бы война между чекистскими кланами продолжилась и каждый клан выставил бы своего кандидата в президенты России (кого угодно) - то они бы оба с гарантией тогда провалились и к власти пришли бы опять коммунисты… Выход для чекистской мафии тогда был только один: протаскивать всеми силами единого кандидата - президента Ельцина. И сохранить у власти "коалиционное правительство" из обоих чекистских кланов.
Правда, аналитики обычно считают началом такого перемирия внутри правящей элиты России форум в Давосе в январе 1996 года. Будто бы там Березовский впервые протянул руку дружбы своему давнему смертельному врагу Гусинскому - и с этого все и началось. Но факты говорят о том, что в январе 1996 года этот сговор между враждебными кланами был только впервые предан гласности - а заключен был этот "мирный договор" значительно раньше и в глубокой тайне.
Можно с полной уверенностью предположить, что мир между мафиозными группировками был заключен еще летом 1995 года. Есть даже более точная дата: 30 июня 1995 года. В этот день вместо Степашина из московского клана новым директором ФСК был назначен коржаковец Барсуков. И тогда же начались мирные переговоры между Кремлем и чеченскими сепаратистами - был взят курс на прекращение войны. И хотя Кремль пытался еще что-то выгадывать и проиграв с позором войну, все еще надеялся заключить более выгодный для себя мир - но так называемый "мирный процесс" хотя и со скрипом, что называется, все же тогда начался…
Все это стало возможным после удачного для чеченских сепаратистов нападения отряда Шамиля Басаева на город Буденовск - с захватом больше тысячи заложников в городской больнице.
К слову сказать, отряд Басаева напал на Буденовск 14 июня 1995 года. То есть почти ровно за год до президентских выборов в России (первый тур голосования был назначен на 16 июня 1996 года)… Вряд ли это случайное совпадение, что кошмарная история в Буденовске фактически совпала с началом президентской избирательной кампании в России - видимо, кому-то из правящей чекистской мафии пришло тогда в голову, что пора эту войну заканчивать и готовиться к президентским выборам.
Как проходили перевыборы президента Ельцина мы подробно пересказывать не будем - эта история уже много раз пережевывалась всеми СМИ. Расскажем только немного о том, как эта избирательная кампания выглядела с точки зрения борьбы между мафиозными группировками.
Первоначально генерал Коржаков официально поддержал этот план по переизбранию президента Ельцина - как общего кандидата от объединенной чекистской мафии. Соратник Коржакова Сосковец даже возглавил тогда избирательный штаб Ельцина, где заседали представители всех мафиозных группировок.
Но весной 1996 года у генерала Коржакова вдруг возникли сильные сомнения: а надо ли вообще проводить летом 1996 года президентские выборы!? Сам Коржаков сейчас мотивирует это свое тогдашнее желание перенести выборы тем, что он засомневался в состоянии здоровья президента Ельцина - Борис Николаевич мог просто не выдержать эту избирательную гонку… Сомнения были вполне обоснованные - Коржаков лучше всех знал о весьма неважном здоровье президента. Президент Ельцин тогда сознательно сильно рисковал своей жизнью, чтобы только переизбраться и поцарствовать еще несколько лет - свое твердое желание идти на выборы он вообще высказал, когда отлеживался и приходил в себя после 4-го инфаркта! А вскоре после первого тура голосования Ельцина свалил с ног 5-й инфаркт - и второй тур он выиграл, находясь уже без сознания в коматозном состоянии, его тогда с трудом спасли… Реально руководить страной после этого Ельцин уже больше никогда не смог - на президентских выборах 1996 года Ельцин угробил свои последние силы и остатки здоровья. Впрочем, чекистской мафии это было только на руку - недееспособный и больной президент ее устраивал даже больше, чем вполне здоровый. Вот только идти на президентские выборы с таким полуживым кандидатом было очень рискованно для чекистской мафии - если бы Ельцин помер еще до первого тура голосования, то ситуация могла тогда выйти из-под чекистского контроля. Мог даже независимый кандидат выиграть эти выборы (если конечно, таковые вообще тогда были!)…
Но никто из руководства чекистской мафии не поверил тогда в чистоту помыслов генерала Коржакова - что он болеет за общее чекистское дело! Все сразу заподозрили тут желание с его стороны сорвать президентские выборы, чтобы установить собственную диктатуру под прикрытием номинального президентства Ельцина…
Видимо, по этой причине планы Коржакова и были сорваны: когда в марте 1996 года Коржаков и его соратники Барсуков и Сосковец пытались убедить президента Ельцина перенести на некоторое время выборы (фактически - отменить их вообще!) - то Ельцин тогда наотрез отказался подписать уже подготовленный проект указа. Хуже всего для генерала Коржакова было то обстоятельство, что его планам по свертыванию в стране демократии воспротивился не только московский клан - тогда сразу же начался настоящий бунт в его собственном клане, который возглавили Чубайс и Березовский. Уже в марте 1996 года Коржаков фактически перестал быть номинальным лидером своего чекистского клана и оказался со своими ближайшими соратниками в полной изоляции от всей остальной чекистской мафии - против них сплотилась вся правящая верхушка страны: все тогда оказались ярыми сторонниками демократии!
Чубайс и Березовский организовали тогда свой собственный штаб по переизбранию президента Ельцина - и этот неофициальный штаб стянул на себя все "финансовые потоки" и вел реально всю гигантскую работу по подниманию рейтинга Ельцина…
А когда генерал Коржаков увидел, какие громадные деньги "черного нала" прокручивают в неофициальном штабе и что к нему от этого "финансового потока" через официальный избирательный штаб Сосковца вообще не попадает ни единой копейки - то он не выдержал и попытался пресечь это безобразие!
Это была роковая ошибка со стороны Коржакова: в это время Березовский и Чубайс уже имели свой собственный выход на президента Ельцина через его дочку Татьяну. И эта всем известная история с перехваченной коробкой из под ксерокса, набитой долларами была тут же передана президенту Ельцину в таком виде: "Коржаков хочет пресечь нелегальное финансирование избирательной кампании Ельцина - чтобы сорвать президентские выборы и установить свою диктатуру! Надо спасать демократию!!"
Президент Ельцин тут же отреагировал на эти вопли: уже на следующий день, 20 июня 1996 года, он подписал указ о снятии со своих постов Коржакова, Барсукова и Сосковца.
Эта история доконала президента Ельцина - вскоре у него случился очередной инфаркт. Второй тур голосования он выиграл, находясь без сознания - по телику тогда показывали народу разные фальшивки, монтаж из старых видеозаписей Ельцина…
Только через полгода после выборов президент Ельцин пришел в себя настолько, что его можно было иногда показывать народу - но он так и остался фактически недееспособным инвалидом. Это был самый лучший вариант для чекистской мафии!
Теперь немного поговорим о том, какая была расстановка сил в Кремле после свержения генерала Коржакова.
Прежде всего надо отметить, что коржаковский клан (теперь его лучше называть клан Чубайса-Березовского) перенес утрату своего номинального лидера довольно безболезненно: позиции этой группировки на вершине власти даже несколько укрепились - московский клан уступил тогда клану Чубайса-Березовского некоторые довольно важные позиции. Летом 1996 года сложился примерно такой баланс власти между этими мафиозными группировками:
1. Новым директором ФСБ вместо Барсукова стал Николай Ковалев из московского клана (чекист из УКГБ Москвы). Но к тотальной чистке всего центрального аппарата ФСБ это тогда не привело, как ни странно - почти все генералы сохранили там свои посты. Летом 1996 года был снят со своего поста всего один заместитель директора ФСБ - Андрей Быков (он был уволен 28 августа 1996 года). И даже генерала Быкова не на пенсию тогда спровадили, а назначили его заместителем министра оборонной промышленности (вскоре он оказался в руководстве МАПО-банка).
2. Это некоторое усиление московского клана в контрразведке компенсировалось утратой им поста министра обороны - вместо Павла Грачева был назначен генерал Игорь Родионов, ставленник нового Секретаря Совбеза генерала Лебедя. Т.е. руководство вооруженными силами России теперь перешло к клану Чубайса-Березовского - оба генерала (Родионов и Лебедь) явно работали на этот чекистский клан.
3. Директор СВР остался прежний - генерал Трубников из московского клана (правая рука Евгения Примакова).
4. Главой МВД остался генерал Куликов из московского клана.
5. СБП Коржакова была фактически ликвидирована: теперь охрана президента России только охраняла президента и в большую политику больше не лезла.
6. Зато резко усилились позиции клана Чубайса-Березовского в Администрации Президента: ее возглавил Чубайс (с 15 июля 1996 года). Чубайс тогда как бы руководил страной от имени находящегося без сознания президента Ельцина. Первого помощника президента Виктора Илюшина тогда перевели в правительство - он стал одним из нескольких первых вице-премьеров (для него это было большое понижение!). Но другие деятели из московского клана в основном остались на своих местах - тотальной чистки в Администрации Президента после назначения Чубайса тоже не было (т.е. власть Чубайса там не была на самом деле полной)… Там появилось тогда только два новых деятеля на высоких постах из команды Чубайса: Игнатьев стал помощником Президента по экономическим вопросам, а Кудрин стал заместителем руководителя АП и начальником ГКУ. Из более мелких деятелей нужно отметить Путина, который стал заместителем начальника ГКУ… Но это мало изменило тогда общую картину преобладания московского клана в Администрации Президента. К прежним деятелям из этой мафиозной группировки еще добавился новый кадровик Евгений Савостьянов (бывший начальник УФСК Москвы).
7. Премьер-министром остался Черномырдин из московского клана. Соотношение сил в правительстве между чекистскими кланами почти не изменилось: у коржаковского клана как было два поста первых вице-премьеров (Сосковец и Каданников) - так и осталось два таких поста у обновленного клана (олигарх Потанин и питерский чиновник Большаков). Правда, специально для Илюшина из московского клана был учрежден третий пост первого вице-премьера…
Теперь можно подвести итоги и сделать выводы. Главным выводом будет такой: летом и осенью 1996 года после свержения Коржакова в отношениях между чекистскими группировками долгое время сохранялась почти полная идиллия - в основном царили мир и согласие. Что было легко понять: президент Ельцин был тогда в очень тяжелом состоянии и мог в любой момент помереть. Тогда пришлось бы опять проводить президентские выборы - война между чекистскими кланами была бы в такое время совсем не кстати!
Небольшой всплеск борьбы между кланами был тогда только в августе 1996 года. Тогда московский клан попытался вернуть в свои руки Росвооружение - под флагом борьбы с коржаковщиной: "Надо уволить генерала Котелкина - он ставленник Коржакова!" У Черномырдина тогда тут же нашелся свой кандидат на место Котелкина… По этому вопросу тогда завязалась дискуссия между высокопоставленными деятелями. Все тогда решило письмо генерала Лебедя президенту Ельцину (с Ельциным тогда общались только письменно!) от 19 августа 1996 года: "Генерала Котелкина надо оставить руководителем Росвооружения - это очень ценный кадр!" И тогда президент Ельцин (или кто там его тогда заменял на самом деле) ответил своим письменным согласием: Котелкина надо оставить на его боевом посту. И генерал Котелкин еще целый год руководил Росвооружением, пока в августе 1997 года его не выгнали уже в ходе совсем других разборок…
Но самый нашумевший эпизод из истории борьбы между кланами в августе 1996 года - это знаменитый "наезд" генерала Лебедя на министра Куликова. Лебедю было мало, что в его руки попало руководство российской армией - он и в МВД захотел тогда навести порядок! 16 августа 1996 года генерал Лебедь публично подверг генерала Куликова резкой критике и потребовал его немедленно уволить. Но Куликова тогда не сняли - а вот слишком энергичный и неугомонный Лебедь скоро покинул Кремль… В октябре 1996 года генерала Лебедя уволили с поста Секретаря Совета Безопасности - сразу, как только он подписал мирный договор с чеченскими сепаратистами.
Первым толчком для августовского обострения борьбы между чекистскими кланами послужила новая вспышка военных действий в Чечне. "Мирный процесс" все никак не шел - чтобы его как-то подстегнуть, отряды чеченских боевиков 6 августа 1996 года захватили город Грозный. Это было позорное поражение федеральных войск: лучшие части регулярной российской армии были разгромлены партизанскими отрядами из бывших колхозников. В советское время чеченцев брали служить только в стройбаты - никто из них прежде даже автомат в руках не держал…
Тут даже до самых тупых наших генералов наконец дошло, что эту войну пора заканчивать!
Интересно, что назначение олигарха Потанина первым вице-премьером тоже произошло в августе - 16 августа 1996 года. Это был открытый вызов со стороны клана Чубайса-Березовского - притом всему нашему обществу, а не только московскому клану КГБ! Ничем другим, кроме открытого и наглого грабежа госказны такой олигарх в правительстве никогда заниматься не будет… Больше таких скандальных назначений на высокий пост в правительстве России никогда уже не было - это был последний такой эксперимент! Правда, позднее (в октябре 1996 года) олигарх Березовский стал заместителем Секретаря Безопасности - но этот высокий пост все же напрямую с "финансовыми потоками" не связан.
Августовская вспышка 1996 года так и не переросла в новую войну между чекистскими кланами - перемирие, которое было заключено между ними еще в июне 1995 года, серьезно нарушено летом и осенью 1996 года не было.
Это было лишь затишье перед грозой 1997 года.





1997 ГОД - ВТОРОЙ БОЛЬШОЙ РАСКОЛ В ЧЕКИСТСКОЙ МАФИИ




Практика показывает, что "коллективное руководство" в любой мафиозной структуре очень неустойчивое состояние и не может длиться слишком долго. Видимо, это и было главной причиной раскола коржаковского клана после свержения его лидера Коржакова. Правда, генерал Коржаков был только номинальной фигурой - но ведь за ним стоял какой-то генерал внешней разведки, которого и отстранили от рычагов управления! Так что коржаковский клан был теперь просто обречен на раскол: все равно вспыхнула бы драка между группировками Березовского и Чубайса - даже если бы между ними не начался конфликт из-за приватизации концерна "Связьинвест"! Похоже что этот конфликт вообще тут был только поводом для выяснения отношений…
Последняя известная нам дата, когда еще сохранялся союз между этими двумя фракциями клана Чубайса-Березовского - это 29 октября 1996 года: в этот день Борис Березовский был назначен заместителем Секретаря Безопасности. Аналитики утверждают, что это достаточно скандальное назначение (Березовский был ко всему прочему тогда еще и гражданином Израиля!) было бы невозможно без согласия руководителя Администрации Президента Чубайса.
Правда, у Бориса Березовского к тому времени и у самого были очень крепкие позиции в Кремле: "Таня и Валя" тогда активно влияли на Бориса Николаевича в интересах Березовского, Абрамовича и всей остальной "семьи".
Более убедительно свидетельствует о сохранявшейся тогда дружбе между группировками Березовского и Чубайса другое кадровое назначение, которое никто не заметил: в тот же день (вряд ли это случайное совпадение), 29 октября 1996 года, заместителя министра финансов А.Вавилова рекомендовали ввести в Совет директоров ОРТ. Андрей Вавилов позднее проявил себя как активный борец за дело Чубайса и Потанина - а канал ОРТ хоть и числился тогда государственным, но там тогда полностью всем распоряжался олигарх Березовский…
Известна также дата, когда началась информационная война между Чубайсом и Березовским: 2 декабря 1996 года - в этот день началась кампания в СМИ против Березовского, инспирированная группировкой Чубайса. Но это пока были только мелкие щипки и укусы - открытая война между двумя частями расколовшегося коржаковского клана началась немного позднее.
Даже когда 3 февраля 1997 года была взорвана машина Андрея Вавилова - это тоже была пока только "прелюдия"… Покушения на убийство не было, взорвали пустую машину на стоянке - это был только прозрачный намек Вавилову, что он слишком долго засиделся на посту первого заместителя министра финансов (Вавилов занимал его с апреля 1992 года - при пяти министрах!). Но Вавилов проявил тогда выдержку - он уволился из правительства только 1 мая 1997 года. Для него сразу же нашелся руководящий пост в структурах Потанина - перед увольнением Андрей Вавилов успел перекачать туда из госказны огромные суммы денег.
Но самый тяжелый удар клан Чубайса претерпел еще до отставки Вавилова: 7 марта 1997 года Чубайса сняли с поста руководителя Администрации Президента - вместо него был назначен "семейный" фаворит президента Ельцина Валентин Юмашев.
Чубайса тогда перевели в правительство - он сменил там 17 марта 1997 года своего друга Потанина на посту первого вице-премьера.
Надо сказать, что правительство России в марте 1997 года очень резко обновилось - фактически тогда было сформировано новое правительство (при том же самом премьере Чернормырдине). Тогда произошло первое так называемое "весеннее обострение" у президента Ельцина: когда раз в году с наступлением весны Борис Николаевич приходил ненадолго в себя и занимался "кадровыми вопросами". Со свойственной ему непринужденностью Ельцин тогда многих высокопоставленных чиновников без всяких церемоний выгонял - и назначал на их место новых (до следующей весны!). Процесс этот, конечно, шел под контролем "семьи" - но далеко не всегда и не во всем…
Несколько слов о новом правительстве: все три первых вице-премьера (Илюшин, Потанин и Большаков) вылетели в марте 1997 года из правительства. Вместо них президент Ельцин назначил только двоих новых: Чубайса и Немцова.
История с назначением первым вице-премьером Бориса Немцова очень загадочна: этот молодой нижегородский губернатор согласился бросить свой пост и перейти в правительство только после долгих уговоров "семьи" - Борис Березовский и Татьяна Дьяченко даже лично прилетали на переговоры с ним в Нижний Новгород. Но Немцов очень скоро перешел на сторону Чубайса - и стал его вернейшим соратником в правительстве!
Чтобы как-то объяснить такие крутые перелеты Немцова из одного чекистского клана в другой, нам пришлось раньше такую смелую гипотезу выдвинуть: Борис Немцов вообще не был чекистской марионеткой - вот он и порхал так свободно, как мотылек!
Но теперь у нас появилось гораздо более простое объяснение для такой "загадки природы". Вот оно: в марте 1997 года процесс раскола клана Чубайса-Березовского еще продолжался - "трещины" в этом клане шли с самого верха и еще как бы не дошли до провинциального уровня. То есть нижегородская чекистская группировка имела тогда свободу выбора между кланом Березовского и кланом Чубайса - такая свобода выбора появилась у низовых организаций из-за свержения генерала Коржакова (кроме "вертикальных связей" в этой мафии вдруг тогда появились и "горизонтальные"). И после некоторых колебаний чекистские кураторы Бориса Немцова выбрали все же клан Чубайса - а Березовского они просто обвели тогда вокруг пальца!
Но такой "свободный выбор" в мафиозных структурах можно сделать только один раз - обратной дороги там уже нет. Поэтому Борис Немцов теперь просто обречен на то, чтобы оставаться верным соратником Чубайса (до нового раскола, во всяком случае)…
Если бы никаких горизонтальных связей внутри чекистской мафии не было вообще, такие истории, как с Немцовым, были бы просто невозможны. Значит, некоторые такие связи в руководстве мафиозных группировок все же есть! Идеальные схемы конспирации здесь не выдерживают столкновений с требованиями реальной жизни (как и любые идеальные схемы) - и жизнь всегда берет свое… Тем не менее, вертикальные конспиративные связи в чекистской мафии все равно должны преобладать над горизонтальными (за редкими исключениями - вроде расколов).
Здесь надо немного пояснить нашу гипотезу о таких высокопоставленных чекистских агентах, как Чубайс или Немцов. Они не имеют право голоса лишь при решении важных вопросов большой политики, но в более мелких вопросах экономики и финансов они разбираются гораздо лучше своих чекистских кураторов - и наверняка к их мнению чекисты прислушиваются. Кроме того, все эти Чубайсы, как высокооплачиваемые менеджеры чекистской мафии, имеют громадные доходы - чуть ли не миллионы долларов в год. И в материальном отношении они обеспечены не хуже своих чекистских хозяев (может быть, даже лучше!)…
Тем не менее, даже такие стукачи высокого ранга никогда не будут иметь в чекистской мафии равные права даже с самым мелким чекистом. Все, что нам известно о жизни чекистов, такой вариант начисто исключает: для любого чекиста его стукачи вообще не люди - а "живой инвентарь", что-то вроде античных рабов. В древнем Риме тоже были такие высокопоставленные рабы, которые управляли хозяйством богатого патриция и сами иногда жили в полной роскоши - но любой оборванец из числа свободных граждан считался неизмеримо выше их по статусу…
Мы не станем сейчас подробно обсуждать, как протекала эта "банковская война" 1997 года между кланами Чубайса и Березовского - на эту тему имеется целое море публикаций в Интернете. Отметим только некоторые интересные моменты.
Война была тогда самой настоящей: стороны не только обильно поливали друг друга по всем СМИ - летом 1997 года появились и трупы (был убит вице-губернатор Петербурга Маневич). А чиновников высокого ранга тогда уволили вообще без счета! Кое-кого из них даже арестовали: например, в мае 1997 года был снят за коррупцию и вскоре арестован замминистра обороны генерал Кобец.
В августе 1997 года генерала Котелкина уволили с поста гендиректора Росвооружения - его сменил ставленник "семейного клана" Евгений Ананьев (бывший чекист из МАПО-банка). Это был серьезный удар по финансам чубайсовского клана: Ананьев тут же отобрал счета Росвооружения у ОНЭКСИМ-банка и перевел их в свой МАПО-банк.
Тут будет не лишнее еще раз подчеркнуть: нигде не было такого наглого воровства, как при экспорте оружия: вся выручка расхищалась начисто - в казну при этой торговле практически ничего не поступало (при любом гендиректоре Росвооружения!). То есть клан Чубайса потерял при увольнении генерала Котелкина не какие-то жалкие проценты за обслуживание банковских счетов - а миллиарды долларов "дохода" в год… Насчет тотального воровства в Росвооружении - это не домыслы журналистов: имеются вполне авторитетные свидетельства на этот счет.
Например, в декабре 2001 года председатель Счетной Палаты Сергей Степашин сделал такое сенсационное заявление: в 2000 году Россия продала за рубеж оружия на 3,7 миллиарда долларов - но реально в казну поступило только 7 тысяч долларов (!), а где остальные деньги, никто не знает! Чиновники различных ведомств тогда страшно возмутились и стали доказывать, что государство получило намного больше - но точную цифру никто назвать не мог. И только министерство финансов тогда заявило, что бюджеты всех уровней получили целых 70 миллионов долларов (т.е. было украдено только 98 % всех денег за экспорт оружия!)…
Но главным стержнем, вокруг которого все вращалось в этом конфликте 1997 года между кланами Чубайса и Березовского все же стало не Росвооружение (оно перешло в руки клана Березовского немного позднее) - сначала эта великая битва разгорелась за приватизацию "Связьинвеста".
Как известно, первоначально этот концерн "Связьинвест" был предназначен олигарху Гусинскому - это была ему как бы компенсация за то, что его не допустили к бесплатным "аукционам" в конце 1995 года. Гусинский провел в начале 1997 года большую подготовительную работу: сам собрал в огромный концерн все лучшие государственные предприятия связи в России. А когда все уже было готово к аукциону - то тут Чубайс ему вдруг нагло заявил, что больше ничего бесплатно раздавать не будет: теперь все будет по-честному - кто больше заплатит, тот и выиграет этот аукцион!
Гусинскому пришлось тогда обратиться за помощью к Березовскому и Альфа-банку - и предложить им войти в долю (чтобы хоть часть акций "Связьинвеста" досталась ему).
Эта история общеизвестна - мы хотим здесь лишь акцентировать внимание на два важных момента:
1. Клан Березовского заключил в 1997 году для борьбы с кланом Чубайса стратегический союз с московским кланом.
2. Команда Альфа-банка (Фридман и Авен) при расколе коржаковского клана в 1997 году попала в "семейный клан" Березовского
Как известно, аукцион по "Связьинвесту" в июле 1997 года выиграл тогда Потанин, которому пришлось тогда заплатить за этот пакет акций небывалую сумму - чуть ли не два миллиарда долларов. Правда, своих денег Потанин тогда заплатил только половину - а миллиард долларов ему дал известный западный бизнесмен Сорос. К слову сказать, Сорос потом сильно пожалел, что влез в эту авантюру - свой миллиард он больше так и не увидел…
Эта победа оказалась для клана Чубайса пирровой - после поражения на аукционе Березовский в союзе с Гусинским начал массированную атаку на команду Чубайса по всем СМИ. Телевидение - это страшное оружие в умелых руках… А тут на Чубайса и его соратников полились каждый день потоки грязи сразу и по ОРТ Березовского, и по НТВ Гусинского! Осенью 1997 года был знаменитый "книжный скандал" - и на этом карьера Чубайса окончательно пошла под уклон…
КРЕМЛЕВСКАЯ ГЕОМЕТРИЯ или ЧЕКИСТСКИЙ "ТРЕУГОЛЬНИК"
В 1997 году случилась не просто история под названием "Как Анатолий Борисович поссорился с Борисом Абрамовичем" - произошло событие, которое сильно повлияло на всю дальнейшую судьбу России: вместо двух основных чекистских кланов теперь их стало три!
Это было очень скверно для нашего общества: пока боролись два чекистских клана, примерно равные по силам, всегда оставалась хоть какая-то надежда - что они взаимно сожрут друг друга в борьбе за власть, а народ России на этом только выиграет! Но когда этих кланов стало три - никакой надежды на их взаимное истребление больше нет: система стала более стабильной.
Дело в том, что теперь политические игры сильно усложнились: две стороны этого чекистского "треугольника" всегда заключают союз против третьей. Так что с 1997 года конфигурация "кремлевской вершины" выглядит примерно так:
То есть две стороны в союзе друг с другом (a + b) образуют как бы двойную "вертикаль власти"- и "попирают ногами" третий клан (c).
Модель "двуглавый орел", которую мы предложили раньше, выглядит более красочно - но она менее точная…
В этом треугольнике величина каждого отрезка должна соответствовать примерной силе каждого чекистского клана. Здесь точного численного значения не может быть в принципе - но для ориентировочных политических расчетов можно свести все к единому "всемирному эквиваленту", т.е. к деньгам.
Разумеется, нам почти ничего неизвестно о величине общего совокупного капитала каждой мафиозной группировки - значительная часть этих денег давно переправлена за границу и находится неизвестно где… И даже видимую часть этого "айсберга", т.е. те капиталы, которые находятся в России, можно оценить только весьма приблизительно (по многим причинам).
Вот эти примерные расчеты. Здесь данные по отдельным группам компаний взяты из книги Г.Черникова и Д.Черниковой "Кто владеет Россией?" (М.,1998 г.). Совокупный капитал различных чекистских кланов в России по состоянию на начало 1998 года был такой (очень приблизительно!):
1. Московский клан - всего около 100 миллиардов долларов.
В том числе:
Газпром - 30 млрд., Московская группа Лужкова - 30 млрд., Лукойл - 20 млрд., МЕНАТЕП - 15 млрд., группа Гусинского - 3 млрд.
2. Клан Чубайса - всего около 100 миллиардов долларов.
В том числе:
РАО ЕЭС - 40 млрд., ОНЭКСИМ - 30 млрд., Инкомбанк - 15 млрд., Промстройбанк - 5 млрд., Роскредит - 4 млрд.
3. Клан Березовского - всего около 10 миллиардов долларов.
В том числе:
Группа самого Березовского - 3 млрд., группа Смоленского - 5 млрд., Альфа-банк - 3 млрд.
Разбивка по чекистским кланам проведена нами. Насчет некоторых олигархов у нас были сомнения, точно ли они из данного клана - но для оценки порядка величины совокупного капитала клана это сейчас несущественно.
Клан Березовского на самом деле не был таким уж нищим - ведь в его руках в начале 1998 года было также Росвооружение. А как прикажете оценить этот "капитал" - в книге Черниковых насчет присвоенных доходов от экспорта оружия вообще нет ни единого слова! То есть весь капитал "семейного клана" в России по состоянию на 1998 год надо бы считать как минимум в два раза больше - не меньше 20 миллиардов долларов (по самой скромной оценке).
Это не говоря уже о том, что никаким денежным подсчетам не поддается такой "капитал" клана Березовского в начале 1998 года, как находящийся под его контролем (в большой степени) президент России Ельцин!
Что же касается тех капиталов, которые чекистские кланы перевели за рубеж, то тут известен только порядок величины: сотни миллиардов долларов. Даже официальные источники дают цифру для российских капиталов за границей не меньше 100 миллиардов - а неофициальные доходят даже до триллиона. Обычно в ходу средняя оценка в 300 - 500 миллиардов долларов. Это не такие уж кошмарные цифры, на самом деле - например, саудовские нефтяные шейхи уже давно довели свой совокупный капитал за границей до триллиона долларов.
Можно сделать только такую самую грубую оценку величины общей суммы капитала, которой сейчас располагают все три основных чекистских клана в России и за границей - от 500 миллиардов до 1 триллиона долларов (эта сумма каждый год растет!).
Как он делится между ними - точно неизвестно. Но судя по всему, два самых богатых клана, московский и чубайсовский - имеют капитал примерно одинаковой величины. А "семейный клан" значительно беднее каждого из этих двух титанов.
Общий вывод отсюда такой: финансовая мощь союза любых двух чекистских кланов всегда больше капитала третьего клана. Эта самое главное условие для образования "треугольника": ведь если капитал одного из кланов (a) превосходит сумму капиталов двух других кланов (b + c), то необходимость всякого союза для него отпадает… И тогда никакого "треугольника" уже не образуется: самый мощный клан захватит всю власть в свои руки и будет уже не "попирать ногами" - а просто постарается втоптать в землю союз из двух беднейших кланов! Кремлевский "треугольник" тогда выродится в такую одинарную "вертикаль власти":
Теперь надо немного пояснить, почему "треугольник" дает гарантию даже самому слабейшему чекистскому клану, что он никогда не будет полностью уничтожен. Тут надо взять во внимание, что "кремлевская вершина" в нашем треугольнике не симметрична: один из кланов, находящихся у власти, всегда сильнее другого - и он доминирует в этой двойной "вертикали власти".
Так вот - интересы этих двух правящих кланов (a и b) по отношению к третьему (основанию нашего треугольника c) расходятся очень радикально: доминирующий клан (a) стремится растоптать его и ограбить полностью - а более слабому (b) это просто не выгодно: следующим будет растоптан он, когда всякий интерес в союзе с ним исчезнет. Немного пограбить третий клан (c) - на это самый слабый из правящей пары (b) согласится, а полностью уничтожить его он не даст! И в его руках есть очень эффективное средство, чтобы сдерживать порывы доминирующего клана - всегда можно разорвать союз с этим "беспредельщиком" (a) и заключить новый союз с избиваемым кланом (c). Тогда соотношение сил резко изменится - и наш "треугольник" повернется на другой бок! Опять образуется "двойная вертикаль" власти - но уже в другом составе (b + c)!
Это не какая-то игра ума - наш "кремлевский треугольник" уже на самом деле несколько раз так повернулся с одного бока на другой:
1. В 1997 году "семейный" клан в союзе с московским кланом спихнул клан Чубайса с кремлевской вершины.
2. В сентябре 1998 года чубайсовский клан в союзе с московским взял всю власть в свои руки (доминирующим кланом в этой паре был тогда московский).
У "cемьи" тогда отобрали Росвооружение. Но когда олигархов Березовского и Смоленского хотели арестовать в начале 1999 года - чубайсовский клан не дал тогда с ними расправиться.
3. Летом 1999 года чубайсовский клан (т.е. так называемая "питерская группировка") заключил стратегический союз с "семейным" кланом против московского клана - и вскоре к власти пришел этот новый союз (при полном доминировании клана Чубайса). Правда, сам Борис Березовский в этот союз уже не попал - ему пришлось вскоре сбежать в Лондон, бросив большую часть своего капитала (произошел верхушечный переворот - настоящего раскола в "семейном" клане при этом не было).
Тогда началось разграбление московского клана. Но если "Мост" Гусинского был ликвидирован с полного согласия "семейного" клана - то разгром ЮКОСа уже вызвал сильное неодобрение "семейных" (отставка А.Волошина осенью 2003 года). Судя по всему, союз чубайсовского и "семейного" кланов был тогда на грани разрыва - но как-то обошлось. Видимо, чубайсовский (он же "питерский") клан поклялся больше московский клан не грабить…
Как видите, наш кремлевский "треугольник" уже три раза повернулся - и каждый чекистский клан уже побывал в самом низу и почувствовал на себе всю тяжесть двойной "вертикали власти"! Похоже, что чубайсовский клан сделал отсюда правильные выводы: лучше не крутиться, как белка в колесе - а оставаться доминирующим кланом в Кремле. А для этого есть только один способ: нужно не стараться уничтожить "основание треугольника" (т.е. московский клан) во что бы то ни стало - а заключить с ним соглашение и дать гарантии существования (как младшего партнера, естественно!)… Жизнь сама привела чекистов к той глубокой мудрости, что лучше жить дружно - и сообща пить кровь из народа.
По этой причине настоящей войны на уничтожение между чекистскими кланами сейчас нет - московский клан получил даже от Кремля какие-то мелкие государственные посты.
Соответственно, нет и никакой реальной оппозиции правящему режиму - ни левой, ни правой! Одним словом, настал нам всем полный "стабилизец" (простите за выражение)…
На этом пока все - благодарю за внимание.
23.03.2006 Олег Греченевский
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Сначала немного о текущих событиях. Судя по всему, вместо Путина у нас в 2008 году будет президентом другой чекист из внешней разведки КГБ - нынешний министр обороны Сергей Иванов.
Новым Путиным будет Сергей Иванов
Сначала Сергея Иванова в ноябре 2005 года вдруг ни с того, ни с сего повысили в ранге до вице-премьера - сохранив за ним пост министра обороны. Такой чести руководитель военного ведомства был удостоен впервые за всю историю нашей страны.
Правда, раньше такое уже случилось в феврале 1997 года с представителем другого силового ведомства, министром внутренних дел Куликовым. Но тут была некоторая существенная разница: когда министра Куликова назначили одновременно вице-премьером, то кроме него в правительстве России было еще 11 вице-премьеров - так что Куликов в этой толпе особенно не выделялся. А теперь вице-премьеров в правительстве России всего трое, включая министра Сергея Иванова:
Об этом мы уже писали в одной из предыдущей частей этой книги - что такое повышение в чине Сергея Иванова можно разумно объяснить только тем, что кремлевская мафия назначила его "престолонаследником". Недавно эта версия получила новое подтверждение: Сергей Иванов торжественно заявил о том, что министерством обороны подготовлен проект закона о снижении с 2008 года срока обязательной военной службы до одного года.
Правда, разговоры об уменьшении срока этой обязательной каторги с 2008 года идут очень давно - еще с весны 2003 года. Но никто эти разговоры никогда всерьез не воспринимал: мало ли о чем болтают наши правители, особенно перед выборами! Это вранье тянется уже долгие годы: помнится, президент Ельцин в 1996 году (перед самыми президентскими выборами) даже издал указ, что с 2000 года обязательного призыва в армию вообще не будет - будут служить только добровольцы по контракту, как в цивилизованных странах…
Но сейчас, похоже, уже не врут: будут и в самом деле снижать срок службы до одного года. Под это дело даже собираются отобрать множество действующих отсрочек от призыва - родители-инвалиды, малолетние дети и т.д. Министра обороны Иванова больше забота о них не волнует: пусть хоть сдохнут!
Тем не менее, не считая этих нескольких десятков тысяч несчастных, которых теперь погонят в казармы, все остальные миллионы молодых людей и их родителей вздохнут в 2008 году с облегчением: им срок этого "наказания" сократят в два раза…
Спрашивается, за что наш народ получил (точнее говоря, должен получить) такой нежданный подарок от Кремля? Что мы должны будем принять от нашей правящей мафии в нагрузку за такую щедрость?!
А что такая "нагрузка" будет, в этом нет ни малейших сомнений - даром в Кремле ничего для своего народа делать не станут:
Сам срок этого "подарка" дает подсказку, что от нас ждут "правильного выбора" на президентских выборах весной 2008 года - первый призыв, который будет служить всего год, будет тоже весной 2008 года.
Разумеется, это должно сильно облегчить задачу по избранию президентом России Сергея Иванова, которого подадут тогда как главного благодетеля: А если ему будет не хватать каких-то процентов голосов, то чекисты всегда могут устроить какие-нибудь провокации и взрывы, чтобы нагнать нужный рейтинг для своего кандидата.
Специалисты считают, что год службы в армии у нас долго продержаться не сможет: демографическая ситуация в ближайшие годы будет для этого неблагоприятной. И в министерстве обороны прекрасно знают, что скоро начнется резкое уменьшение численности молодежи призывного возраста: у них давно уже на учете все - даже те, кто только родился: Но нашим генералам на это наплевать: будет резкий спад призыва - опять сделают два года службы.
Чтобы создать настоящую профессиональную армию, нужны огромные деньги. А даром будут служить только те банды контрактников, которые сейчас воюют в Чечне: этим уголовникам вообще можно ничего не платить - если дать им только возможность беспрепятственно убивать и грабить мирное население: И в стране сейчас есть деньги на военную реформу, из-за больших мировых цен на нефть и газ - но зачем кремлевская мафия будет тратить эти деньги на профессиональную армию, когда можно их просто разворовать!
Есть еще одно косвенное (но очень весомое!) подтверждение того, что давно уже началась и полным ходом идет "раскрутка" Сергея Иванова, как кандидата в президенты России. В Интернете есть статистика, кто из наших политиков как часто мелькает на телеэкране. Разумеется, наш великий вождь президент Путин здесь вне всякой конкуренции: Но на втором месте по этой телевизионной статистике - министр обороны Сергей Иванов, притом с большим отрывом от других деятелей - около 2000 появлений на телеэкране по всем каналам в 2005 году. Третьим идет Грызлов (1500 телесюжетов за 2005 год), четвертым Жириновский (около 1000 за тот же год)…
Разумеется, Жириновского показывают по три раза в день только для развлечения телезрителей (а то от разных Грызловых можно помереть от скуки): он серьезным кандидатом от кремлевской мафии в президенты России не является - в отличие от Иванова и Грызлова. Что же касается Грызлова (да и Путина тоже, кстати) - то даже для полетов в космос всегда готовят дублирующий экипаж. А тут такой серьезный "бизнес", как руководство большой страной - надо обязательно подстраховаться: вдруг Сергей Иванов заболеет или не оправдает доверия кремлевской мафии…
Правда, президент Путин отказывается сейчас категорически от третьего срока - но если будет нужно, то его хорошенько попросят и он согласится. Так что скорее всего, главным "дублером" Сергея Иванова сейчас является все же Путин, а не Грызлов (тот даже не чекист!)…
Это лидирующее место Сергея Иванова по телепоказам вовсе не случайное - оно устойчиво сохранялось и по всем ежеквартальным подсчетам в 2005 году. И это количество мельканий министра обороны Иванова на телеэкранах все время нарастает…
Итак, похоже, что наша правящая верхушка уже сделала свой выбор. Мы не будем подробно расписывать, что можно ожидать народу России от будущего президента Сергея Иванова. На него и так горы компромата в Интернете - а ближе к выборам эти горы подрастут еще выше: Чего стоят одни массовые пожары на военных складах, под которые наш генералитет каждый год списывает тысячи тонн разворованных боеприпасов. И все пожары по каким-то бредовым причинам: если кто-то хочет наблюдать такое редчайшее явление природы, как шаровую молнию, то идите на какой-нибудь военный склад - там они так и летают! Скоро у наших генералов пришельцы из космоса будут их склады поджигать…
Мы остановимся только на одном небольшом эпизоде из жизни министра обороны Иванова: на его сорвавшемся назначении премьер-министром в марте 2004 года.
Все СМИ тогда считали С.Иванова одним из самых вероятных кандидатов на этот пост после увольнения Михаила Касьянова (24 февраля 2004 года). Судя по всему, Сергей Иванов и был бы тогда назначен - и стал бы вполне официальным "наследником престола" возле Путина еще два года назад. Но Иванов тогда все сам испортил своим излишним усердием - он захотел выслужиться перед кремлевской мафией и показать все свои лучшие качества: 12 февраля этого года в Катаре был взорван в своей машине террористами из нашей военной разведки ГРУ бывший президент Чечни Яндарбиев.
Но вместо ордена С.Иванова после этого ждали одни неприятности - эти грушники были всего через три дня пойманы и уже на четвертый день после ареста полностью раскололись и вывернулись наизнанку: Выдали даже катарским следователям, что совершили это убийство по приказу министра обороны Сергея Иванова (об этом писали тогда катарские газеты). Хотя их тогда даже не пытали серьезно - а простое избиение считается в наших спецслужбах всего лишь "психологическим нажимом": Потом был суд и прочее (в Катаре судили тогда только двоих из этих киллеров - тех, кто непосредственно участвовал в теракте): Все международные СМИ сообщили про эти события - короче, наши спецслужбы опозорились тогда на весь мир!
Эта история свидетельствует о большом падении профессионального уровня наших спецслужб: Помимо прочего, эти офицеры ГРУ должны были (по всем правилам) не сами закладывать взрывчатку - а обязательно нанять для этого кого-нибудь из местных бандитов. Специалисты считают, что они сделали все сами, просто чтобы прикарманить выделенные на это деньги: Видимо, наших террористов с самого начала "пасли" американцы из ЦРУ - дали им совершить это преступление (Яндарбиев на самом деле был никому не нужен), а потом сдали их катарской полиции (есть и такая версия этих событий).
Разумеется, после такого провала о кресле премьер-министра Сергею Иванову пришлось надолго забыть - оно тогда досталось Михаилу Фрадкову (5 марта 2004 года). Если бы Иванов был не чекистом, а настоящим военным, то его бы тогда сразу же отправили в отставку с поста министра обороны - но к своим кадрам в чекистской мафии относятся очень бережно: Сейчас неудача в Катаре уже забыта и Сергей Иванов может твердо рассчитывать, что его выдвинут кандидатом в президенты после окончания второго срока В.В.Путина.
Можно себе представить, что начнет творится в России при таком президенте! Чекисты и сейчас довольно свободно убивают собственных граждан, когда захотят: взрывают в собственных домах, в вагонах метро, в электричках - и выборочно отстреливают и травят разными ядами тех, кто им не нравится. А при новом президенте они и вовсе сорвутся с цепи и будут "мочить" всех подряд: Мы тогда с ностальгией будем вспоминать, какой был добрый президент В.В.Путин! А пока что будем радоваться жизни - до выборов нового президента Сергея Иванова еще целых два года…
Теперь перейдем к другим сюжетам. Например, стоит также немного поговорить о бывшем премьер-министре Михаиле Касьянове, которого тоже собираются выдвигать как кандидата на президентских выборах 2008 года - только от всей "объединенной оппозиции".
На какую мафию работает Касьянов?
Вопрос этот не такой уж и простой, как некоторым может показаться.
Все журналисты в один голос уверяют, что Михаил Касьянов принадлежит к "семейному клану" - и это в определенной степени правда: Проблема состоит только в том, что эти связи с "семьей" были у Касьянова очень прочными лишь в самом начале его карьеры - и проявились опять уже на последнем году его службы на посту премьер-министра.
Причем эта "семейственность"прорезалась тогда у Касьянова как-то внезапно - никаких больших конфликтов у него раньше с "питерской" группировкой в правительстве не было. Только в начале 2003 года Касьянов начал открыто отстаивать интересы "семьи" в ущерб питерским чекистам. А окончательно Касьянов разругался с Кремлем в октябре 2003 года, когда он публично осудил разгром ЮКОСа - тем самым Касьянов фактически вышел из правительства и мог после этого ожидать увольнения в самое ближайшее время.
Александр Волошин тоже одновременно с Касьяновым сделал подобное заявление по поводу ареста Ходорковского - но он тут же сам ушел в отставку с поста руководителя Администрации Президента. А Михаил Касьянов почему-то не сделал такого эффектного (для будущего предводителя оппозиции) шага - и ждал, когда его вытолкают из правительства до февраля 2004 года.
Интересно отметить, что эти заявления в защиту ЮКОСа нисколько не помогли Касьянову стать своим человеком для московского клана: пресса этой чекистской группировки как относилась к Касьянову всегда крайне враждебно - так и продолжала его поливать даже и после отставки. Например, знаменитый "дачный скандал" против Касьянова в 2005 году раскрутил журналист Хинштейн из "Московского комсомольца": То есть к московскому клану Касьянова уж никак нельзя отнести - там его ненавидят с первых дней его премьерства (и даже раньше - но усиленно клевать его "московские" стали именно с 2000 года). Это еще один довод в пользу "семейности" Михаила Касьянова - поскольку Касьянов не из московского клана и в то же самое время борется с правящей питерской группировкой. Казалось бы, других вариантов просто больше нет!
Но лучше пока не будем торопиться с выводами. У некоторых аналитиков тоже есть более осторожные оценки клановой принадлежности Михаила Касьянова - как-то раз нам встретился в Интернете примерно такой отзыв о нем: "Касьянов, конечно, "семейный" - только он относится к периферии этого клана и связь с "семьей" у него не такая уж прочная. За это его и ценил раньше президент Путин!"
Когда мы попытались найти в Сети какие-нибудь реальные факты делового сотрудничества Михаила Касьянова с "семьей", то среди разных общих рассуждений удалось раскопать только один конкретный пример: в 1993 - 1996 годах Касьянов вместе с "семейным" олигархом Мамутом занимался "бизнесом" по окучиванию государственных долгов России.
Касьянов всегда считался в правительстве главным специалистом по внешним долгам - и ему было нетрудно все организовать. Например, Касьянов делал публичное заявление, что такой-то конкретный долг России такой-то западной фирме в ближайшее время уплачиваться не будет ("денег нет!"). А потом появлялся Мамут и предлагал этой фирме продать свои долговые расписки ему - естественно, не по номиналу! Все охотно продавали такие безнадежные долги буквально за копейки: Касьянов тут же вносил данный государственный долг в список первоочередных - и в казне сразу находились деньги на уплату, притом сполна! Ничего тут нового нет…
Журналист из "Новой газеты" О.Лурье давно расписал в своих статьях весь этот замечательный "бизнес" Касьянова и Мамута во всех подробностях: эту нехитрую операцию с различными долговыми обязательствами они проделали за три года около 50 раз - и общий "доход" был тогда примерно 800 миллионов долларов.
Одно так и осталось для нас неясным - почему же это сотрудничество между Касьяновым и Мамутом по части внешних долгов так резко оборвалось в 1996 году? Никто не мешал им этим заниматься и дальше - все разоблачения в прессе начались только через несколько лет, когда Касьянова назначили премьером…
Ведь Касьянов продолжал все эти годы заведовать внешними долгами России - пока не стал в 2000 году премьер-министром (да и тогда он не бросил свои любимые госдолги!). Он только рос при этом в чинах: руководитель департамента Минфина (1993 г.), замминистра (ноябрь 1995 г.), первый замминистра (февраль 1999 года), министр финансов (май 1999 г.): Олигарх Мамут тоже все эти годы продолжал успешно трудиться на благо "семейного" клана (и свое собственное). А между тем последняя такая совместная операция Мамута и Касьянова по внешнему долгу, о которой нам известна дата, была проведена в апреле 1996 года. Что было дальше - об этом все "компроматчики" молчат!
Мы можем предложить свою версию дальнейших событий: в 1997 году бывший коржаковский клан раскололся на две части, между которыми сразу разгорелась война - клан Чубайса и клан Березовского. Отношения между этими двумя группировками стали ухудшаться еще раньше - в конце 1996 года. И вот тут пути этих двух друзей круто разошлись: Мамут попал в клан Березовского - а Касьянов, наоборот, в клан Чубайса!
В чубайсовском клане Михаил Касьянов благополучно пребывал вплоть до 2003 года - пока опять не начались какие-то новые расколы и прочие дрязги (с которыми надо еще разбираться)…
Антон Суриков когда-то так отозвался относительно "феноменального карьерного роста" Касьянова в 1999 году: "Его назначение на ключевую должность первого замминистра финансов произошло по инициативе Примакова и Маслюкова. Никакого Абрамовича там и близко не было". (МК 04.05.2005).
А когда Михаил Касьянов стал премьер-министром, то свой личный аппарат он тогда сформировал из команды бывших помощников товарища Маслюкова. Главным банкиром Касьянова, через который он вел тогда свой "бизнес", стал Ашот Егиазарян - тоже деятель, близкий к бывшему вице-премьеру Маслюкову. Это все кадры чубайсовского клана - а значит, премьер Касьянов тоже был по крайней мере до 2003 года в этом же клане.
Почему же теперь многоуважаемый господин Суриков нас уверяет, что Касьянов "семейный"?
Журналисты из газет московского клана могут сослаться на то, что они всех этих тонкостей просто не знают - но ведь Антон Суриков в этом маслюковско-касьяновском "котле" сам варился много лет! Скорее всего, Суриков сейчас нам просто "пудрит мозги", чтобы скрыть истинную клановую принадлежность своей банды Филина-Сурикова-Маслюкова…
Попробуем сами как-то логически объяснить этот "феномен Касьянова".
Например, возможна такая гипотеза. Единая когда-то (до 1994 года) чекистская мафия давно раскололась на три основных клана - и это число "сторон" в нашем "чекистском треугольнике" пока что сохраняется. Но кроме этих основных игроков иногда появляются и более мелкие независимые группировки, которые не могут играть значительную роль в большой политике - однако у них есть теперь шансы на выживание, поскольку они могут лавировать между основными кланами и играть на их противоречиях.
Михаил Касьянов мог пойти на открытый бунт против Кремля только в том случае, если за ним есть какое-то прикрытие в виде такой независимой чекистской группировки (Касьянов явно не похож на самоубийцу-камикадзе!). И этой группировкой может быть только какой-то мелкий "осколок' от основного чубайсовского ("питерского") клана. То есть какая-то группа чекистов из этой мафии заранее рассчитала все варианты (наобум они ничего не делают) и решила: выгоднее отколоться от "Центра" - тогда у них будет навара больше!
Такие мелкие "осколки" отлетали от коржаковского, чубайсовского и "семейного" кланов и раньше. Например, в 1999 году от чубайсовского клана откололась группировка питерского губернатора Владимира Яковлева. Губернатор Яковлев был поставлен на свой пост в 1996 году тем же самым кланом, на который работали Собчак и Путин (в этом и состоит весь секрет его победы на выборах над Собчаком!) - но потом он решил отколоться от этой мафии и пустился в самостоятельное политическое плавание…
Или другой пример - в 2000 году в роли примерно такого же самостоятельного "осколка" оказался беглый олигарх Борис Березовский и его чекистская группа.
Но прежде чем окончательно поставить крест на принадлежности Михаила Касьянова к "семейному клану", надо рассмотреть еще один довод, который обычно приводят в защиту его "семейности" (по явному недоразумению). Речь идет об активном участии Касьянова в расхищении так называемого "стабилизационного займа" МВФ - который правительство России получило в августе 1998 года, чтобы спасти курс рубля от катастрофического падения. Как всем известно, этот "транш" в 4,8 миллиарда доллара был тогда разворован кремлевской мафией весь до последнего цента: И вот будто бы Касьянов, который непосредственно осуществлял все трансакции этой суммы, переводил эти деньги из одного банка в другой, пока все не осело на личных счетах деятелей из его любимой "семьи"…
История эта очень темная и на самом деле всех подробностей этой крупнейшей аферы века никто не знает (кроме непосредственных участников, разумеется): кому и сколько тогда точно перепало от этого жирного пирога - это тайна, покрытая мраком…
В СМИ сейчас распространены несколько различных версий, как "распилили" тогда этот заем МВФ. Аналитики сходятся только в одном: здесь поработала целая команда - представители всех группировок правящей верхушки. В качестве главных действующих лиц обычно называют Черномырдина, Чубайса и Березовского. Причем по подсчетам некоторых аналитиков непосредственно "семья" (т.е. Березовский) получила тогда намного меньше двух остальных кланов (т.е. кланов Чубайса и московского клана в лице Черномырдина): Фактически получается, что "семья" к этому займу вообще имела очень мало отношения: Чубайс сам выбивал этот заем в США и уговаривал руководство Международного Валютного Фонда "спасти Россию от финансовой катастрофы", а его соратник Кириенко, как глава правительства, лично курировал все трансакции этой суммы: Похоже, что "семья" тогда получила лишь небольшую долю от этих почти 5 миллиардов долларов - как своего рода плату за молчание (хотя это было не так уж и мало - сотни миллионов долларов!). Так что Касьянов вовсе не был на самом деле в 1998 году "кассиром семьи"…
Теперь вернемся опять к нашей гипотезе о Михаиле Касьянове, как о "мелком осколке" чубайсовского клана.
Есть здесь одна большая нестыковка. Дело в том, что все прежние такие мелкие отколовшиеся группировки (и команда питерского губернатора Владимира Яковлева, и группа беглого олигарха Березовского) - все они после своего раскола имели достаточно большие ресурсы для самостоятельной политической жизни и выживания в наших чекистских "джунглях". Спрашивается, где же такие достаточные ресурсы у группировки Михаила Касьянова? Что-то ничего не видно: Главный банкир этой группировки Ашот Егиазарян личность довольно известная - но его больше знают по разным скандальным историям, а в число крупных олигархов он никогда не входил. Правда, в группировке губернатора Яковлева тоже не было крупных банкиров - но эта яковлевская группа зато могла потом доить городской бюджет Петербурга в течение нескольких лет…
Недавно в Сети появилась распечатка интересного телефонного разговора между Касьяновым и крупным "семейным" олигархом Дерипаской - который будто бы состоялся (если это не фальшивка) 22 марта 2006 года (этот текст опубликован РИА "Новый регион"). В этом разговоре Касьянов выпрашивал у Дерипаски денег на свою "объединенную оппозицию" - у него сейчас большие планы относительно будущих выборов в Госдуму. Просил Касьянов ("на работу в регионах") всего 3 миллиона долларов - и Дерипаска снисходительно обещал ему дать два "лимона" в апреле и мае этого года ("но чтобы Путин ничего об этом не узнал!")…
Стоило откалываться от своей родной мафии и затевать при этом большие политические игры, чтобы потом так побираться!
Возможно, правда и такое объяснение для этого разговора: Касьянову не столько эти деньги были нужны - сколько хотелось втянуть "семейный клан" в свои игры: А Дерипаска теперь ему и этих двух лимонов не даст, поскольку этот разговор засветили в Интернете!
Одним словом, вся эта история "касьяновского бунта" очень непонятная. Может быть, никакого "бунта" вообще не было - а это все на самом деле большая мистификация кремлевской мафии. То есть Кремль не стал дожидаться, когда появится враждебный ему кандидат в президенты от "объединенной оппозиции", а сам побеспокоился заранее обзавестись собственным таким кандидатом. Для этого и была разыграна инсценировка, как в 2003 году премьер Касьянов вдруг поссорился с "питерскими". Именно вдруг - в Сети есть такая публикация (МК от 20 февраля 2003 года): "Впервые с начала 2000 года, когда премьер-министром стал Михаил Касьянов, в правительстве возникли принципиальные разногласия, которые невозможно скрыть. Вице-премьер Кудрин, министры Греф и Букаев открыто выступили против главы кабинета"… И т.д., и т.п.
Возможно, что на самом деле все было так: в начале 2003 года в Кремле решили, что Касьянов - это всего лишь исполнительный чиновник, который вполне хорош как премьер, но не годится в президенты России. Поэтому тогда было решено его через год уволить, чтобы освободить пост премьер-министра, как своего рода "трамплин" для настоящего престолонаследника - например, для Сергея Иванова. А заодно можно было заиметь и крупного опального сановника, который "пострадал за правду" - идеальная фигура для объединения всей оппозиции! Так могла начаться эта "фронда" Касьянова против Кремля…
Потом в феврале 2004 года вдруг оказалось, что Сергей Иванов сильно облажался в Катаре ("простого убийства не смог как следует организовать!") - поэтому с его назначением "наследником престола" пришлось немного затормозить. Но "бунт" Касьянова к тому времени уже так далеко зашел, что все равно его пришлось снимать и ставить на его место Фрадкова. Михаил Фрадков, конечно, не такой мелкий чиновник по характеру, как Касьянов - но все же и он не настоящий "наследник": в президенты России Фрадков баллотироваться не будет, по причине своей фамилии и национальности.
Надо ли говорить, насколько удобно для кремлевской мафии иметь своего, управляемого "кандидата от оппозиции" на президентских выборах! Если теперь враждебные Кремлю силы выдвинут на выборах 2008 года своего кандидата в президенты, то этому настоящему кандидату оппозиции теперь придется конкурировать с Касьяновым и дробить голоса избирателей…
Только московский клан сейчас обладает достаточно мощными ресурсами, чтобы попытаться победить на президентских выборах 2008 года кандидата от питерской группировки (все мы помним полное поражение Березовского на президентских выборах 2004 года - его кандидат Иван Рыбкин еле ноги тогда унес с этих выборов). Причем реальные шансы у московского клана появятся лишь в том случае, если он сумеет перетянуть на свою сторону "семейный" клан.
И возможно, что по этой причине именно журналисты из московского клана очень жестко сейчас критикуют Михаила Касьянова за все его прошлые грехи - московский клан не дал себя обмануть и раскусил эту кремлевскую игру по "объединению всей оппозиции"…
Эта версия с подставным "кандидатом оппозиции" не такая уж невероятная - и мы просто обязаны иметь ее в виду, поскольку правящая чекистская мафия обожает такие изощренные иезуитские ходы…
Теперь нам можно опять вернуться к главной теме нашей книги - т.е. к "истокам демократии". В предыдущей, 26 части, мы остановились на бурных событиях 1997 года: раскол бывшего коржаковского клана на кланы Чубайса и Березовского. Борьба между этими кланами шла поначалу с переменным успехом, но осенью 1997 года клан Березовского в союзе с московским кланом все же одержал полную победу - тогда началось выдавливание чубайсовцев со всех руководящих постов.
Перейдем к событиям 1998 года.
Правительство Кириенко или Кремлевский театр абсурда
К весне 1998 года преобладание блока "семейных" и "московских" было везде полное: чубайсовцы сохранили за собой только несколько крупных постов в правительстве. Сам Анатолий Чубайс хоть и оставался пока первым вице-премьером, но и он доживал в правительстве последние дни - его уволят 23 марта 1998 года. Несомненно, изгнали бы тогда за компанию с ним и его друга Бориса Немцова - но с Немцовым был раньше заключен как бы договор с Кремлем, что его не выгонят из правительства по крайней мере два года (только при таком условии Немцов согласился бросить свой пост нижегородского губернатора)…
Самые главные министерства у чубайсовцев к тому времени уже давно отобрали: в ноябре 1997 года министром финансов стал "яблочник" Задорнов из московского клана, а в декабре 1997 года Госкомимущество перешло к татарам (его возглавил Газизулин - тоже деятель из московского клана). В марте 1998 года у чубайсовцев из крупных, доходных министерств осталось одно только министерство топливной промышленности и энергетики - там министром был нижегородский соратник Немцова Сергей Кириенко.
И тут вдруг президент Ельцин 23 марта 1998 года отправил все правительство Черномырдина в отставку - и назначил новым премьер-министром как раз этого молодого бюрократа Сергея Кириенко (ему было тогда только 35 лет). Госдума пыталась было упереться, но с третьего захода сдалась и утвердила 24 апреля 1998 года Кириенко премьером - большинству депутатов не захотелось тогда терять свои теплые кабинеты в Думе и идти на новые парламентские выборы.
Сама по себе отставка Черномырдина большой загадки не представляет: в Кремле уже знали, что примерно через полгода в России будет дефолт и финансовый кризис - поэтому Виктору Черномырдину как вероятному будущему кандидату в президенты лучше было пересидеть эти полгода где-нибудь в другом месте, чтобы сберечь свою репутацию и не замараться в этом грязном деле: Поэтому отставка Черномырдина и была проведена тогда по инициативе Березовского и без особых протестов (как будто) со стороны московского клана. Но откуда вдруг взялся Кириенко - этого никто тогда не мог понять!
Допустим, чтобы провести дефолт, вполне годился даже Кириенко. Но ведь этот пресловутый дефолт был не только ударом по доходам и сбережениям всего населения России - это еще был источник громадного барыша для тех деятелей из правящей верхушки, которые руководили финансами России и точно знали, когда эта финансовая пирамида ГКО рухнет. Так что даже для проведения дефолта желательно было иметь премьер-министром своего человека (репутация которого не представляла особой ценности)…
Есть информация, будто у Бориса Березовского и был тогда свой кандидат, чтобы возглавить это "правительство дефолта" - его безотказный соратник Иван Рыбкин. Но тут вдруг произошло неожиданное событие, которое перечеркнуло эти планы Березовского: весной 1998 года произошло второе "весеннее обострение" у президента Ельцина - и Борис Ельцин опять ощутил прилив сил и частично вышел из-под полного контроля "семьи": И какой-то инстинкт власти, похоже, натолкнул тогда Бориса Николаевича на мысль, что стоило бы немного поддержать чубайсовский клан - а то другие группировки его уже совсем затравили.
Разумеется, большой власти Сергей Кириенко тогда не получил (его вообще тогда никто всерьез не воспринимал!). Поэтому его правительство представляло собой коалицию из представителей всех трех основных чекистских кланов. Причем большинство министров из прежнего правительства сохранили тогда свои посты - чубайсовцам не дали себе вернуть ни Минфин, ни Госкомимущество. Но теперь в правительстве было только три вице-премьера - и Кириенко вместе с Немцовым мог как-то противостоять двум вице-премьерам из "семейного" клана (Сысуеву и Христенко).
Если опять обратиться к нашим геометрическим аналогиям, то наш "кремлевский треугольник" власти приобрел теперь такой крайне неустойчивый вид:
То есть президент Ельцин своим указом о назначении премьером Кириенко весной 1998 года вывел всю эту систему из равновесия и образовалась как бы "тройная вертикаль власти" - совершенно абсурдное образование. Весь абсурд здесь заключается в том, что эта пресловутая "вертикаль власти" нужна чекистским группировкам лишь только как оружие против других таких же группировок - чтобы держать наш народ в рабстве, никаких особых "вертикалей" им вообще не требуется (поэтому до 1994 года в России и была широчайшая демократия и полная свобода всех регионов - все это не мешало чекистам грабить народ).
Этот неустойчивый чекистский "треугольник" мог теперь только шататься из стороны в сторону - пока осенью 1998 года он не упал наконец на один "бок". И тогда образовалась нормальная "двойная вертикаль власти": два чекистских клана заключили между собой союз и захватили почти всю власть в стране - и стали попирать ногами третий, "семейный" клан, который стал как бы основанием этого "треугольника".
Но летом 1998 года было еще неизвестно, какой чекистский клан войдет в эту "двойную вертикаль", а какой нет. За одним исключением: московский клан почти с полной гарантией попадал на эту кремлевскую вершину. То есть на нашем чертеже московский клан наверху (сторона b) - "двойную вертикаль" мог тогда образовать только союз московского клана либо с "семейным" (b + a), либо с чубайсовским кланом (b + с). Теоретически был тогда возможен и союз между кланами Чубайса и Березовского (a + c) - но это было очень маловероятное событие: эти два клана летом 1998 года еще не остыли после ожесточенной междоусобицы, которая вспыхнула между ними в 1997 году (они потом все же заключат договор о дружбе - но только через год).
Так что летом 1998 года продолжалась скрытая "подковерная" борьба между чубайсовцами и "семейными" - кто из них в союзе с московским кланом захватит всю власть над Россией.
Кроме того, еще одно политическое событие произошло этим летом - явно в плане подготовки Кремля к приближающемуся дефолту: в ночь на 3 июля 1998 года у себя на даче был убит генерал Рохлин. Это убийство было совершено на высочайшем профессиональном уровне - генерала Рохлина не просто тогда пристрелили, а еще и заставили сознаться в этом преступлении его собственную жену (как всем известно, потом ее суд все же оправдал, когда она уже отсидела несколько лет в тюрьме)…
Лев Рохлин возглавлял оппозиционное "Движение в поддержку армии" - это была в общем-то, вполне безобидная организация; она состояла в основном из отставников и гражданских лиц. На некоторых сайтах сейчас расписывают всякие ужасы, будто генерал Рохлин и его сторонники в российской армии чуть ли не военный переворот готовили летом 1998 года, чтобы захватить государственную власть - это все полный бред. Наша армия представляет собой такую же рыхлую и инертную в политическом отношении массу, как и все остальное население - и в обычных условиях правящая верхушка России может не ждать особых неприятностей для себя ни от солдат, ни от офицеров. Тем более, что военная контрразведка пронизывает всю российскую армию густой сетью осведомителей особых отделов…
Но дело в том, что летом 1998 года приближался дефолт - и наша правящая верхушка собиралась под это дело ограбить все население страны разом. И как этот "эксперимент" пройдет, в Кремле никто не знал - а вдруг начнутся массовые беспорядки и ситуация выйдет из-под контроля чекистов! В таких экстремальных условиях даже "Движение" генерала Рохлина могло тогда превратиться в опасную для правящего режима силу…
Вот одна из чекистских мафий и подстраховалась на всякий случай: после убийства Льва Рохлина его организация стала совершенно пустым местом - больше никакой опасности для Кремля она уже не представляла.
Некоторые родственники генерала Рохлина указывали тогда как на организатора этого убийства на В.Путина - дескать, в награду за это его и назначили вскоре директором ФСБ (25 июля 1998 года). Версия эта выглядит довольно правдоподобно - но точно никому про эти дела неизвестно.
Ясно только одно: наш балансирующий "кремлевский треугольник" начал сильно крениться на один бок еще до дефолта - в июле 1998 года произошло значительное усиление чубайсовского клана.
Помимо руководства ФСБ, чубайсовцы также получили тогда в свои руки всю военную промышленность: 23 июля Юрий Маслюков был назначен министром промышленности и торговли - причем он согласился войти в правительство Кириенко только при условии, что оборонная промышленность будет подчинена ему.
Правда, Маслюков был членом КПРФ, поэтому с его назначением возникли некоторые проблемы: руководство компартии было тогда против участия товарища Маслюкова в буржуазном правительстве. Видимо, в ЦК КПРФ просто не знали, что и Маслюков, и Кириенко на самом деле работали на одну и ту же чекистскую мафию - на клан Чубайса!
С Сергеем Кириенко все ясно: Кириенко - это Немцов, а Немцов - это Чубайс.
У Юрия Маслюкова связи с кланом Чубайса не такие открытые, но тоже вполне однозначные - причем выходы на Чубайса у него есть с нескольких сторон.
Вот один из примеров: помощник Маслюкова А.Суриков утверждал, что когда в начале 1999 года из руководства корпорации МАПО "МиГ" были изгнаны кадры Евгения Ананьева (которого тоже тогда уволили с поста гендиректора Росвооружения), то эту авиастроительную фирму возглавили "люди Маслюкова" - в том числе и сам А.Суриков, и его соратник А.Баранов вошли тогда в совет директоров МАПО. Так вот, гендиректором МАПО был тогда назначен (2 февраля 1999 года) Николай Никитин.
Этот авиаконструктор 25 лет проработал в АВПК "Сухой". С незапамятных советских времен фирма "Сухого" всегда была главным конкурентом фирмы "МиГ" - десятки лет они боролись, кто из них создаст лучший истребитель (советское руководство эту конкуренцию только поощряло и даже разжигало): И вот чем кончилась эта борьба: в эпоху "демократии" фирму Микояна полностью подчинили фирме Сухого!
Никитин пришел тогда в МАПО "МиГ" не один - он привел с собой из фирмы Сухого целую команду "своих людей", которые заняли в МАПО руководящие посты. Фактически тем самым была ликвидирована микояновская научно-техническая школа авиастроения, которая просуществовала десятки лет: Но речь сейчас не об этом: дело в том, что концерн авиастроительных заводов "Сухого" еще с августа 1996 года прочно находился под контролем олигарха Потанина - с этого времени там руководили его люди. Никитин и стал одним из таких "людей Потанина", поскольку именно при олигархе Потанине его значительно повысили - в 1997 году он занял пост первого замгендиректора АВПК "Сухой" (до этого он был одним из простых заместителей). То есть в начале 1999 года в империю Потанина фактически (без особой огласки) попал еще и концерн МАПО…
В результате мы видим эту не слишком длинную цепочку: Маслюков-Никитин-Потанин-Чубайс.
Это только один из примеров - у бывшего вице-премьера Маслюкова были и другие деловые связи с кланом Чубайса. Например, через генерала Котелкина - или через банкира Ашота Егиазаряна… Но об этом лучше более подробно поговорим потом.
Теперь посмотрим, как развивались события после августовского дефолта 1998 года.
Падение финансовой пирамиды ГКО произошло 11 августа 1998 года. Это было совершенно неизбежное событие - но все же финансовая катастрофа в России не была бы такой полной и сокрушительной, если бы тогда удалось удержать курс рубля от обвального падения.
Некоторые шансы для спасения рубля тогда были: международные финансовые круги не были заинтересованы в полном банкротстве финансовой системы России - поэтому Чубайсу, который тогда срочно вылетел по заданию Кремля в Америку, удалось 14 августа выпросить у МВФ так называемый "стабилизационный заем" общей суммой больше 11 миллиардов долларов. Вполне возможно, что если бы все эти деньги были потрачены по назначению, то рубль бы устоял…
Но первый транш этого займа (4,8 миллиарда долларов) был тут же разворован нашей правящей мафией - поэтому другие транши этого займа руководство МВФ решило тогда придержать. Это было очень разумное решение: не было никакого смысла бросать такие большие деньги в эту бездонную пасть - все равно наша мафия никогда не насытится!
Собственно, большого риска непосредственно для интересов МВФ здесь не было: кремлевская мафия вскоре полностью вернула эти одолженные 5 миллиардов. Притом все заплатили даже досрочно - лишь бы международные банкиры не поднимали никакого шума. Ограблен был в ходе этой аферы только народ России, поскольку заем МВФ был погашен из госбюджета…
Но все равно темное пятно на МВФ от всей этой истории осталось: руководство этой почтенной международной организации к 1998 году вполне могло бы наконец разобраться, что собой представляет "демократическое" правительство России - и можно ли этой банде уголовников давать взаймы хоть один доллар!
Впрочем, про эту крупнейшую аферу уже много писали во всех газетах - лучше поговорим о менее известных делах. Например, о том, как после дефолта к власти пришел союз московского клана и клана Чубайса.
Правительство Примакова
Как мы уже говорили, московский клан осенью 1998 года приходил к власти практически неизбежно. Неясно тогда было только одно: с кем этот клан заключит союз в борьбе за власть - с "семейным" кланом или с кланом Чубайса. Естественно, московский клан мог тогда выбрать в союзники того из этих конкурентов, кто готов был больше заплатить за право войти в "двойную вертикаль власти".
И тут этот "стабилизационный заем" МВФ пришелся для чубайсовцев как нельзя более кстати: Какой тут "курс рубля", когда можно было потратить эти миллиарды на "входной билет" во власть!
Судя по некоторым данным, чуть ли не самый большой кусок при дележе этих 5 миллиардов долларов достался тогда именно московскому клану - и вряд ли это произошло случайно.
Например, в Сети можно встретить такие примерные подсчеты доли отдельных участников этой аферы: Черномырдин - больше миллиарда долларов, Чубайс - 700 миллионов долларов, а Березовский - всего 200 миллионов долларов: Разумеется, все эти деятели, если эти цифры как-то отражают действительность, брали тогда эти деньги не для себя лично, а для своих мафиозных группировок.
Кроме того, чубайсовцы тогда явно сами и добровольно уступили осенью 1998 года доминирующую роль в "двойной вертикали" московскому клану - это был тогда для "московских" подарок еще слаще, чем миллиарды из "стабилизационного займа". Вряд ли московскому клану сильно понравилось в 1997 году быть на вторых ролях под предводительством Березовского и остальной "семьи"…
Точно известно только одно: "семейному" клану не удалось в сентябре 1998 года попасть в двойную вертикаль - "кремлевский треугольник" лег тогда таким образом, что этот клан оказался внизу. Получилась опять прежняя картина, почти как год назад - только наш "треугольник" лежит теперь на другом боку:
Здесь "двойную вертикаль" образует доминирующий московский клан (b) и клан Чубайса (с) - они как бы попирают ногами "семейный" клан (a). Мы исходим из того, что "семейный" клан значительно уступал по силе двум другим мафиозным группировкам - поэтому "кремлевская вершина" получилась на этот раз такая острая. Возможно, что "двойная вертикаль" такого вида тоже не слишком устойчивая конфигурация - поэтому она и завалилась так скоро на другой "бок" (в 1999 году).
Теперь расскажем о том, как образовалась эта "кремлевская вершина".
Если очень коротко, то дело было так: попытка Березовского после дефолта протолкнуть в премьеры Черномырдина провалилась - к власти тогда пришло правительство Примакова-Маслюкова, то есть союз московского и чубайсовского кланов. "Семейный" клан оказался в пролете - московский клан на этот раз отказался опять заключить с ним союз.
Вот краткая хроника этих событий:
17 августа 1998 года - дефолт (обвальное падение курса рубля).
24 августа - отставка правительства Кириенко. Президент Ельцин назначил Виктора Черномырдина и.о. премьер-министра. Черномырдин сразу же начал формировать новый кабинет (в Кремле ни у кого даже в мыслях не было, что Дума его отвергнет!). Кандидатуру Черномырдина поддержал тогда Борис Березовский - это всем известно…
31 августа - Госдума отклонила назначение Черномырдина: подавляющим большинством голосов (+ 94, - 251).
7 сентября - Госдума вторично отвергла Черномырдина.
Сами по себе эти две неудачи ровно ничего не значили - Кириенку тоже отвергали два раза, но потом все же утвердили премьер-министром на третьем голосовании. Надо же было нашим народным избранникам показать своим избирателям, как они борются за их интересы!
Но теперь в стране была уже другая обстановка - совсем не такая, как весной 1998 года: Дума в сентябре 1998 года не боялась роспуска и была готова и в третий раз отвергнуть Черномырдина. Президенту Ельцину (и стоявшему за его спиной "семье") пришлось теперь отступить.
Если бы президент Ельцин пошел тогда на роспуск Госдумы, то новые выборы сразу после дефолта привели бы на волне массового недовольства к полной победе оппозиции.
Более того, при таких настроениях в обществе, Госдума могла бы даже заявить, что она отказывается расходиться - тогда бы опять повторились октябрьские события 1993 года. И неизвестно, кто бы победил на этот раз!
Президента Ельцина оба этих варианта не устраивали - поэтому на третий раз он предложил Думе как кандидата в премьер-министры не Виктора Черномырдина, а Евгения Примакова.
11 сентября 1998 года Госдума утвердила Примакова премьер-министром (+ 315, - 15).
Новое правительство было сформировано из представителей только двух кланов: московского и чубайсовского. "Семейным" тогда оставили только мелкие посты - например, вице-премьер Христенко стал всего лишь первым заместителем министра финансов…
Оба первых вице-премьера были из чубайсовского клана - Густов (бывший губернатор Ленобласти) и Маслюков.
Опираясь на правительство и Госдуму, осенью 1998 года этот московско-чубайсовский левый блок продолжил атаку на "семейный" клан. В руках у премьера Примакова, который фактически стал лидером этой борьбы левой и патриотической оппозиции с "антинародным ельцинским режимом", оказалось тогда грозное оружие против Кремля - реальная возможность объявить импичмент президенту Ельцину.
Вдобавок, у Бориса Ельцина в октябре 1998 года произошло резкое ухудшение здоровья - и он тогда до весны 1999 года почти не выходил из больницы…
Такой интересный момент: оба деятеля, которых президент Ельцин тогда предлагал Госдуме в качестве кандидатов в премьер-министры, были из московского клана - они оба представители старой советской партноменклатуры. Только Черномырдин старый хозяйственник, а Примаков в советское время занимался лишь журналистской и научной работой, с уклоном во внешнюю разведку. Особых различий в политических взглядах у них на самом деле нет - и оба они раньше верно служили ельцинскому режиму на высоких постах. Разница между ними лишь в том, что у Черномырдина была должность повыше и он руководил экономикой - а Примаков руководил сначала внешней разведкой, потом внешней политикой.
Именно это обстоятельство оказалось тогда решающим: Евгений Примаков еще годился на то, чтобы возглавить борьбу с "антинародным режимом", а Черномырдину заниматься таким делом было уже затруднительно…
Мы не будем пересказывать все подробности этой великой битвы премьер-министра Примакова с Березовским - источников по этой теме и так хватает. Например, в одном из материалов на сайте Кургиняна ("Россия - будущее сегодня") эта борьба расписана очень подробно - буквально по дням.


К слову сказать, Сергей Кургинян очень тонкий аналитик и знает про тайны "кремлевского двора" почти все - жаль только, что он пишет далеко не все, что знает про эти дела! Кургинян хорошо понимает, что в России борются за власть не отдельные личности, а большие кланы и группировки. Более того, он даже прекрасно знает, что все наши так называемые "олигархи" всего лишь подставные лица (Кургинян их так и называет в своих работах: "псевдоолигархи")… Но почему-то Сергей Кургинян не желает ничего рассказать в своих трудах - что это за кланы управляют нашей страной и из кого они состоят. Впрочем, Кургиняна легко понять - эти мафиозные кланы не любят, когда о них говорят… Кроме того, не для кого давно не секрет, что Сергей Кургинян и сам давно тесно связан с чекистскими кругами - он участвовал в некоторых проектах КГБ.
Вернемся к борьбе думской оппозиции с Кремлем. Группировка Примакова-Маслюкова планомерно душила "семейных" всю осень 1998 года. Самая жаркая схватка началась в ноябре этого года: Березовский тогда пустил в ход свое главное оружие - телевидение ОРТ. Его телеведущий Сергей Доренко начал тогда раскручивать скандальную историю о том, как прежнее руководство ФСБ во главе с Николаем Ковалевым будто бы поручило группе чекистов (А.Литвиненко и другим) ликвидировать Бориса Березовского.
Это был со стороны группировки Березовского как бы запрещенный по чекистским понятиям прием. И со стороны чекистской мафии было тогда резкое осуждение в адрес Александра Литвиненко, Михаила Трепашкина и других офицеров ФСБ, которые выступили 17 ноября 1998 года на знаменитой пресс-конференции на канале ОРТ со своими разоблачениями. Мало ли кому что приказывают - нельзя же обо всем рассказывать по телику и так порочить органы перед населением!
Очень может быть, что именно из-за этой телевизионной конференции Борису Березовскому и пришлось потом покинуть Россию и перебраться в Лондон. Скорее всего, еще в 1999 году чекисты из чубайсовского клана на тайных переговорах со своими коллегами из "семейной" мафии поставили этот вопрос ребром: "Мы пойдем с вами на союз только при том условии, что Березовский уберется из России - а его телеканал ОРТ мы заберем себе!"
И чекистское руководство "семейного" клана было вынуждено признать тогда полную правоту руководителей чубайсовского клана: группировка Березовского в ноябре 1998 года и правда поступила нехорошо: нельзя так сильно раскачивать общую лодку, в которой сидят все чекисты… Борьба между враждебными чекистскими кланами должна вестись по определенным правилам - "а такой хоккей нам не нужен!"
Поэтому "семейный" клан и согласился так легко сдать группировку Березовского - единственно, что Бориса Абрамовича тогда не посадили и даже дали кое-что забрать с собой в эмиграцию (очень небольшую часть прежнего громадного состояния).
Самому Борису Абрамовичу руководители "семейного" клана (реальные, т.е. чекистские) в 1999 году ничего не стали говорить об этом уговоре - чтобы он зря не расстраивался… Даже дали Березовскому и его телеканалу ОРТ активно поучаствовать в борьбе за избрание Путина президентом России - и только весной 2000 года Борис Абрамович узнал, что он "чужой на этом празднике жизни" и должен упаковывать чемоданы.
Так это было - или немного по другому, мы точно узнаем еще не скоро. Одно несомненно: сам Борис Березовский ссориться с Кремлем и покидать Россию тогда явно не хотел - он в начале 2000 года еще обожал Владимира Путина и был удивлен, что тот не отвечает ему взаимностью.
Даже такие отчаянные средства борьбы в ноябре 1998 года Березовскому не помогли: наступление блока Примакова на позиции "семьи" продолжалось до весны 1999 года.
Главным оплотом "семьи" тогда была Администрация Президента - но "оппозиция" и там скоро достала "семейных": 7 декабря 1998 года Валентин Юмашев был уволен с поста руководителя АП - вместо него был назначен Н. Бордюжа.
Николай Бордюжа - кадровый чекист из военной контрразведки (ТГУ КГБ), бывший начальник Пограничной Службы. Совсем недавно, 15 сентября 1998 года его назначили Секретарем Совбеза - и он остался на этой должности и после назначения руководителем Администрации Президента (необычная комбинация!). Дальнейший ход событий однозначно показал, что Бордюжа был тогда "человеком Примакова" и активно боролся против "семьи". Вскоре после назначения руководителем АП Бордюжа выступил с многозначительным для "семейных" олигархов заявлением, что он считает своей главной задачей на этом посту "борьбу с коррупцией"…
Еще раньше Примакову и Маслюкову удалось изгнать "семейного" деятеля Евгения Ананьева с поста начальника Росвооружения - он был уволен 27 ноября 1998 года.
Но этот завидный пост еще больше месяца оставался вакантным: союзники никак не могли поделить между собой эту богатую добычу. Вице-премьер Маслюков хотел тогда назначить начальником Росвооружения своего верного помощника А.Сурикова - а у московского клана были и свои кандидаты на эту прибыльную должность. Стороны тогда "пришли к консенсусу": 2 февраля 1999 года гендиректором был назначен Григорий Рапота из Службы Внешней Разведки, соратник Евгения Примакова (Рапота был замдиректора СВР в 1994 - 1998 гг.).
Чубайсовцы на этот раз уступили, но такая жадность вскоре дорого обойдется московскому клану: между союзниками тогда пробежала первая глубокая трещина: У клана Чубайса всегда была какая-то патологическая страсть именно по части торговли оружием: чубайсовцам даже нефти и газа не нужно было - только дайте им в руки весь экспорт вооружений…
Так что, Евгений Примаков напрасно тогда не бросил им этот "кусок" - пусть бы подавились! Тогда в 2000 году президентом России, возможно, стал бы Примаков - а не ВВП. Хотя, по правде сказать, на самом деле еще неизвестно, кто из них хуже - Примаков или Путин. Оба они выходцы из одной и той же крутой организации… Правда, Евгений Примаков по внешнему виду скорее похож не на чекиста, а на добродушного дядьку - но возможно, у него просто лучше развито актерское мастерство, чем у Владимира Путина…
Еще одно важное политическое событие произошло в ноябре 1998 года: 16 ноября Юрий Лужков заявил о создании своей партии под названием "Отечество" - это была серьезная заявка на участие в борьбе за власть над страной.
Разговоры о том, что хорошо бы избрать Лужкова президентом России начались еще в сентябре 1998 года. В конце сентября и сам Юрий Лужков публично изъявил согласие взять на себя эту тяжелую ношу: Но вскоре он добровольно уступил первенство Евгению Примакову - у того было тогда больше шансов победить на президентских выборах. Дело в том, что у Юрия Лужкова есть один очень крупный недостаток для борьбы за президентское кресло: он мэр Москвы.
Никому не надо объяснять, как относится к москвичам все остальное население России - все глубоко убеждены, что они потому и живут так бедно, что все их деньги уходят в Москву: Отчасти так оно и есть, к слову сказать - даже простым москвичам перепадают какие-то крохи от этих денег.
Поэтому как только новый премьер Примаков достаточно примелькался на экранах телевизоров и набрал приличный рейтинг своей борьбой с Березовским и с остальными членами "семьи" - то основным кандидатом от московского клана на пост президента России стал он. А Лужкову пришлось тогда отойти на второй план - он стал тогда как бы "дублером" и кандидатом в премьер-министры.
Надо еще несколько слов сказать о том, какими методами оппозиционному блоку Примакова-Маслюкова удалось на короткое время захватить почти всю власть в государстве. Ведь в почти полном распоряжении "семьи" был тогда президент Ельцин - а президент России по нашей конституции обладает громадными, почти что царскими полномочиями. Как же "оппозиции" удалось преодолеть (хотя бы на время) это препятствие?
Очень просто: сразу же после дефолта Госдума заявила о возбуждении процедуры импичмента против президента Ельцина. Эта процедура по закону крайне сложная и практически невыполнимая - но осенью 1998 года объединенная (левая и правая) оппозиция в Думе имела необходимое число голосов по крайней мере по одному пункту из обвинений против президента Ельцина: что он развязал в 1994 году войну против Чечни. Совет Федерации и некоторые другие органы власти тоже находились тогда в руках оппозиции - так что если бы эта оппозиция сразу тогда приступила к делу, можно было запросто изгнать Ельцина из Кремля вполне законными средствами.
Но Госдума все время переносила сроки голосования по импичменту - и дотянула до мая 1999 года. А тогда обстановка в стране была уже совсем другая - нашему народу не надо много времени, чтобы прийти в себя после любого дефолта… И в результате это голосование провалилось - правда, оппозиции не хватило тогда всего 17 голосов.
Поводом для переноса импичмента было плохое состояние здоровья президента Ельцина. Со здоровьем у Бориса Ельцина действительно было тогда неважно (очевидцы из его свиты свидетельствуют, что на президента Ельцина во время его второго срока было просто жалко смотреть) - но похоже, что отчасти Борис Николаевич просто скрывался тогда в больнице от злой Думы.
И оппозицию такое положение дел вполне устраивало, было даже принято постановление Госдумы, что пока Ельцин лечится в ЦКБ (и никому не мешает!) - голосовать по импичменту не будут…
Мы можем отсюда сделать вывод, что блок Примакова предпочитал тогда не пускать в ход свое оружие под названием "импичмент", а держать его, образно выражаясь, возле горла президента - и вырывать у него одну уступку за другой. Это, как оказалось, была гнилая тактика: Ельцин тогда почти полностью сдал оппозиции "семейный" клан, зато отсиделся в больнице до весны 1999 года - выиграл время и окреп во всех отношениях!
Но осенью 1998 года "семейный клан" был в полной панике: президента Ельцина со дня на день выкинут из Кремля! Дошло до того, что Березовский и Юмашев даже были сами готовы сдать объединенной "оппозиции" президента Ельцина, не дожидаясь импичмента - лишь бы что-то выгадать для своего "семейного" клана. Это называется полностью потерять от страха голову - отбрасывать ту единственную "соломинку", на которой они тогда еще держались (мы здесь не входим в подробности - у Сергея Кургиняна это все расписано очень подробно и красочно)…
И Валентин Юмашев сразу же поплатился за эти панические настроения: президент Ельцин тут же узнал об этих его метаниях и колебаниях - а предательство Борис Николаевич никому не прощал. 7 декабря 1998 года президент Ельцин появился на короткое время в Кремле, подписал указ о снятии Юмашева и назначении вместо него руководителем АП Бордюжи - и опять вернулся в больницу.
Президент Ельцин все же не был никогда полностью ручным, "карманным" президентом. У Бориса Николаевича были свои интересы в этих играх - и он сумел обмануть все чекистские кланы и выиграть: продержался на троне почти до конца второго срока и обеспечил гарантии неприкосновенности себе и свои дочкам…
Мы не будем тут смаковать разные другие "нестандартные ходы", которые чекисты из московского клана пустили тогда в ход против "семейного" клана. Как они, например, сумели в начале 1999 года сыграть на противоречиях между дочерьми Ельцина и т.д. Вплоть до того, что даже свадьбу одной из внучек Ельцина московский клан сумел тогда использовать в своих интересах… В кремлевских палатах такие страсти тогда кипели, что даже Шекспир с его принцем Гамлетом или королем Лиром "может отдыхать", как сейчас говорят.
На этом мы пока остановимся - эта часть и так затянулась. Мы довели повествование до начала 1999 года - когда московский клан достиг, так сказать, вершины своего могущества. О том, как в 1999 году эта чекистская мафия потерпела сокрушительное поражение, мы расскажем позднее.
10.04.2006 Олег Греченевский
ПРИЛОЖЕНИЕ К 27части





ПЕРЕПИСКА С А.СУРИКОВЫМ




Дата: 12.04.06 12:39
От кого: anton_surikov [anton_surikov@umail.ru]
Кому: [luda1989@yandex.ru], [grech@inbox.ru]
Тема: Re: часть 27
Здравствуйте, «…» и Олег Николаевич.
С интересом прочитал часть 27, нашел ее достаточно любопытной и, как и часть 26, более серьезной по сравнению с тем, что писалось до этого. С чем я не абсолютно могу согласиться (помимо общей тональности и ярлыков) - это один частный пункт и один принципиальный момент. Частный пункт: "Никитин пришел тогда в МАПО "МиГ" не один - он привел с собой из фирмы Сухого целую команду "своих людей", которые заняли в МАПО руководящие посты. Фактически тем самым была ликвидирована микояновская научно-техническая школа авиастроения, которая просуществовала десятки лет" - такое утверждение является совершенно неверным. Принципиальный же момент состоит в том, что по прежнему тема политического развития России рассматривается изолированно от действия внешних факторов, в первую очередь от политики администрации Клинтона, которая на самом деле тогда очень сильно влияла на наши кадровые решения.
С уважением,
А.Суриков
Дата: 12.04.06 16:44
От кого: Олег Греченевский [grech@inbox.ru]
Кому: 'anton_surikov' [anton_surikov@umail.ru], [luda1989@yandex.ru]
Тема: RE: часть 27
Здравствуйте, «…» и Антон Викторович.
1. По этому частному вопросу я спорить не буду - это не моя тема, я не разбираюсь в технике. Но на мой взгляд дилетанта - история с МАПО сильно напоминает именно захват этого концерна конкурирующей фирмой и превращение в ее филиал.
2. По принципиальному вопросу тоже не буду спорить - в американских делах я тоже не силен. В одном только я уверен - у нашей "администрации" была с администрацией Клинтона очень сильная обратная связь. Наша кремлевская мафия относилась к президенту Клинтону с большой симпатией - и несомненно, это наши чекисты спасли Клинтона от импичмента, когда в критический для него момент были взорваны американские посольства в двух африканских странах. Клинтон тогда нанес мощные ракетно-бомбовые удары по "базам террористов" в Афганистане и Судане - это ему сильно помогло при голосовании в Конгрессе.
Всего доброго. О.Греченевский.
Дата: 13.04.06 12:20
От кого: anton_surikov [anton_surikov@umail.ru]
Кому: Олег Греченевский [grech@inbox.ru]
Тема: Re: часть 27
Уважаемый Олег Николаевич!
Ваша версия насчет участия "чекистской мафии" во взрывах в Кении и Танзании, безусловно, имеет право на жизнь. Но мне она представляется маловероятной. Зачем здесь вообще понадобились бы наши умельцы, если у ЦРУ имеется в избытке своя собственная давняя агентура, начиная с господина Бин Ладена?
А вот насчет влияния администрации господина Клинтона на нашу кадровую политику, то я сам, работая в аппарате правительства, неоднократно становился свидетелем, как господа Саммерс, Телботт, Пиккиринг, Ферт, Сестанович и другие проявляли необыкновенную настырность, отстаивая аппаратные позиции своих "друзей", включая сюда даже министерских клерков средней руки. Но больше всего они у нас почему-то полюбили господ Кудрина и Вьюгина.
С уважением,
А.Суриков
Дата: 13.04.06 15:06
От кого: Олег Греченевский [grech@inbox.ru]
Кому: 'anton_surikov' [anton_surikov@umail.ru], [luda1989@yandex.ru]
Тема: RE: часть 27
Уважаемый Антон Викторович!
Я с Вами только в одном соглашусь: Бин Ладен работает или на ЦРУ, или на КГБ - других вариантов практически нет. Если не считать еще такой возможности - что аль-Кайда служит этим обеим организациям одновременно, поскольку они давно составляют единое целое (не такой уж невероятный вариант)…
Но лично я уверен процентов на 90 - что всеми такими делами занимается наше КГБ (Бин Ладен - скорее всего из вашего, чубайсовского клана КГБ).
Что клан Чубайса (к которому относится также банда Филина!) имеет тесные дружеские отношения с американцами - это все знают… Вы правы, стоило бы мне заинтересоваться этой проблемой и заняться ею как следует.
Всего доброго. О.Греченевский.
Дата: 14.04.06 14:00
От кого: anton_surikov [anton_surikov@umail.ru]
Кому: Олег Греченевский [grech@inbox.ru], [luda1989@yandex.ru]
Тема: Re: часть 27
Здравствуйте, Олег Николаевич.
Суннитский джихадизм, олицетворяемый в публичном пространстве господином Бин Ладеном, - более сложное явление, чем на первый взгляд кажется. Если говорить о влиянии спецслужб, то джихадизм - это своеобразное СП саудовцев, пакистанцев, американцев, англичан и китайцев, и уже затем, где-то в конце, того, что вы именуете нашей "чекистской мафией". При этом было бы вообще неправильно употреблять термин "влияние спецслужб". Корректнее говорить о влиянии элитных группировок той или иной страны, в частности, США. И еще одно обстоятельство - джихадисты - люди с идеологией (как бы к ней не относиться), тогда как "мафии" никакой идеологии не имеют. В такой конфигурации люди с идеологией в долгосрочном плане всегда смогут навязать свою логику поведения сугубо меркантильным партнерам по "сотрудничеству". Когда вы пишете о "прекрасных отношениях" так называемой "банды Филина" с американцами, то само по себе это ни о чем не говорит. Все сколько-нибудь заметные фрагменты нашей элиты имеют с американцами "прекрасные отношения".
Только, как правило, в каждом конкретном случае это разные американцы. То, что вы именуете "бандой Филина" (я как "начальник управления общественных связей" "банды" заявляю это авторитетно) действительно имеет связи с некоторыми американцами, в то время как с другими американцами отношения крайне напряженные, даже враждебные, а с третьими американцами - вообще нет никаких отношений. И так обстоят дела у всех наших больших и малых элитных сообществ.
Кстати говоря, ваш термин "клан Чубайса" (я, наконец, разобрался, что вы под этим термином на самом деле имеете в виду) еще можно как-то понять, когда вы пишете о конце 90-х годов. И то, он не совсем точен и лишь запутывает читателя. Но если говорить о настоящем моменте, то те элитные сообщества, которые вы к "Чубайсу" приписываете, уже давно как сколько-нибудь интергированная структура не функционируют. Наоборот, сейчас это несколько враждебных групп, между которыми существуют противоречия антогонистического характера - так называемая борьба "башен".
Ваше намерение глубже заняться структурой американской элиты весьма логично. Как я вам как-то уже писал, что в современном мире Америка - это центр Империи, а мы - глубокая провинция, колония. В силу этого все наши элитные сообщества и их взаимоотношения между собой - это не более чем зеркальное отображение тех процессов, что происходят в элите США.
С уважением,
А.Суриков
Дата: 14.04.06 15:32
От кого: Олег Греченевский [grech@inbox.ru]
Кому: 'anton_surikov' [anton_surikov@umail.ru], [luda1989@yandex.ru]
Тема: RE: часть 27
Здравствуйте, Антон Викторович!
1. Разумеется, ни за какие деньги люди не станут террористами-смертниками. И те идиоты, которые в сентябре 2001 года захватили американские самолеты, искренне считали, что они делают благое дело, за которое в рай попадут. Вот только их настоящие руководители к таким идейным идиотам не относятся - и никогда под их "логику поведения" подстраиваться не будут… Те офицеры ФСБ, которые руководили группой Крымшамхалова и других карачаевцев, которые взорвали в 1999 году жилые дома в Москве - они что, должны в пророка Магомета теперь уверовать?!
Под руководством аль-Кайды я имею в виду подлинное, чекистское руководство этой организации - а не пресловутого Бин Ладена, который давно уже только пугало, а не реальный руководитель террористов… Вообще, слово "влияние" здесь не очень уместно - когда имеется прямое руководство со стороны спецслужб (какие бы они не были).
Деньги, это вещь очень даже нужная для организации терроризма - только не самая главная. Терроризм - это оружие, которое используется спецслужбами для захвата (и удержания) власти, а не коммерческое предприятие, которое тут же должно окупаться.
2. Спасибо за информацию - что у каждого чекистского клана есть свои друзья ("свои люди")в США. Я примерно об этом и сам смутно догадывался…
3. Клан Чубайса уже переменил несколько вывесок - сейчас он известен под наименованием "питерская группировка", т.е. клан Путина (но Путин тоже только номинальный лидер). Вы утверждаете, что этот клан давно раскололся - но мне об этом ничего неизвестно. Когда был раскол? На какие конкретно группировки? Впрочем, это чисто риторические вопросы - Вы можете не отвечать…
Всего доброго. О.Греченевский.
Дата: 14.04.06 17:21
От кого: anton_surikov [anton_surikov@umail.ru]
Кому: Олег Греченевский [grech@inbox.ru], [luda1989@yandex.ru]
Тема: Re: часть 27
Еще раз здравствуйте, Олег Николаевич.
1. В отличие от небольшой по численности группы господина Гочияева, прямое директивное управление со стороны группировок внутри спецслужб мировым джихадом невозможно в принципе. Это управление всегда косвенное и, что принципиально важно, оно идет в обе стороны. То есть, это, скорее, не управление, а сотрудничество двух или более закрытых сообществ.
Советско-российское присутствие в процессе глобального джихада несомненно есть, но по масштабам оно существенно уступает американскому, британскому, саудовскому, пакистанскому и, особенно в последние годы, - китайскому.
Зря вы думаете, что руководители глобального джихада - люди без идей. Это не так. Тот же господин Завахири - глубоко идейный человек. Насчет роли господина Бин Ладена тоже все далеко не так. Безусловно, конкретные диверсионные акции он не планирует и никогда не планировал, даже в годы войны с СССР, когда он был рядовым агентом ЦРУ. Однако, сейчас господин Бин Ладен, как и господин Завахири, - это признанные идеологические авторитеты, задающие общий вектор борьбы. Без таких идеологов джихад был бы невозможен в принципе.
2. Я не говорил, что у каждого нашего клана есть свои люди в США. Скорее, наоборот, - это у каждого крупного американского элитного клана есть младшие партнеры в России, на Украине и в других странах бывшего СССР. 3. "Питерская группа" - конечно же, более точный термин. Она, безусловно, расколота на несколько неустойчивых фракций "силовиков" и "либералов". Самую влиятельную из них неформально возглавляет господин Сечин, но против нее постепенно объединяются все остальные "либеральные" и более мелкие "силовые" фракции.
Окончательное размежевание внутри "Питерской группы" состоялось примерно в момент начала второго срока господина Путина. Суть же происходящего сегодня мне очень напоминает то, что мы уже имели в 1995-96 годах. При этом кульминации я ожидаю примерно через год, в момент принятия господином Путиным окончательного решения по кандидатуре преемника или о третьем сроке.
С уважением,
А.Суриков
Дата: 15.04.06 09:12
От кого: Олег Греченевский [grech@inbox.ru]
Кому: 'anton_surikov' [anton_surikov@umail.ru], [luda1989@yandex.ru]
Тема: RE: часть 27
Здравствуйте, Антон Викторович.
Мне кажется, что Вы умышленно уводите разговор в сторону идеологии - а меня эта тема совершенно не интересует. Питательная почва для "глобального джихада" - это дикость и отсталость населения мусульманского Востока. Тут никакого вмешательства извне вообще не нужно, чтобы появились теоретики, которые будут доказывать, что нужно убивать всех "неверных" - и никакого управления со стороны спецслужб для такой идеологии не требуется. По мусульманскому календарю сейчас 14 век - и так оно и есть на самом деле: раннее средневековье. В Европе в такую эпоху тоже господствовала такая же дикость даже среди правящей элиты, не говоря о простом народе - отсюда и начались крестовые походы, можно сказать, христианский джихад…
Вообще, что-то Вы слишком много знаете о личных взглядах аз-Завахири… (шутка). Все они как были рядовыми агентами мелкого уровня - так ими и остались. Только офицеры спецслужб могут планировать такие теракты, какими занимается аль-Кайда. И если американские спецслужбы больше десяти лет не могут поймать этих Бен Ладенов - то значит или не хотят, или не могут, поскольку мы этим террористам помогаем (возможно, что и прячем у себя!).
Темные фанатики не могут организовать теракт на уровне сентября 2001 года в США без помощи "цивилизованных" негодяев из мощной спецслужбы - и Вы это прекрасно знаете.
2. Приму к сведению - спасибо за разъяснение.
3. Тоже самое. Что там за "либералы" есть среди чекистов из питерской группировки - мне это крайне интересно. Подождем "кульминации" - сейчас пока нельзя точно определить, был настоящий раскол или это только какие-то чекистские игры для отвлечения внимания ("акция прикрытия").
Всего доброго. О.Греченевский.
Дата: 17.04.06 20:22
От кого: anton_surikov [anton_surikov@umail.ru]
Кому: Олег Греченевский [grech@inbox.ru], [luda1989@yandex.ru]
Тема: Re: часть 27
Здравствуйте, Олег Николаевич.
Я огорчился, прочитав ваши крайне легковестные суждения о 14 веке и мире Ислама. Как вам известно, исламская цивилизация формировалась не на пустом месте, а на основе древних доисламских цивилизаций Египта, Сирии, Ирака, Ирана, долины Инда, Северной Африки, Испании, Сицилии и др. Вплоть до 16 века мир Ислама, несмотря на историческую молодость, значительно опережал во всех сферах как Европу, так и Россию. Впрочем, это к обсуждаемой теме отношения не имеет.
Что касается идеологии применительно к спецслужбам, то это вопрос как раз очень важен, так как идеологическая вербовка всегда считалась наиболее предпочтительной. Более того, без идеологии, только лишь руководствуясь соображениями корысти и карьеризма, присущим западному "обществу потребления" и, тем еще более, нынешнему постсоветскому обществу, любая спецслужба немедленно вырождается в банду, о чем вы и пишете. Если же иделогия и готовность отдать жизнь за идею в спецслужбе или, например, в диверсионной группе присутствуют и культивируются, такая структура всегда будет обладать приоритетом над любой меркантильной бандой.
Что касается присутствия в рядах джихадистов сотрудников и выходцев из спецслужб в качестве организаторов диверсий, то и я все время говорю об этом. Однако здесь важно ответить на два принципиальных вопроса:
1. Не были ли эти сотрудники и выходцы, находясь долгое время в высокоидеологизированной среде, перевербованы ею? И если да, то кто на кого на самом деле сейчас работает?
2. Какую спецслужбу, точнее какую группировку внутри какой спецслужбы эти сотрудники и выходцы представляют?
Кстати говоря, у постсоветских спецслужб были наихудшие стартовые условия для инфильтрации в ряды джихадистов. Это объясняется следующим. Во времена СССР КГБ и ГРУ много помогали национально-освободительным движениям светского, националистического характера. Но они никогда не сотрудничали с клерикалами, фундаменталистами и джихадистами. Англия, США и Израиль, наоборот, имеют исчисляемый десятилетиями (Англия - столетиями) опыт взаимодействия с силами радикального Ислама. Вспомните, кто еще в 19 веке помогал Амиру аль-Ваххабу воевать на Аравийском полуострове с Османской империей? Или кто примерно тогда же поддерживал Имама Шамиля на Кавказе?
Мне, как черкесу по национальности, очень хорошо известно это по семейным преданиям. У нас даже наш национальный флаг придумал английский советник. Я это не осуждаю, лишь констатирую.
Если брать более свежие примеры, то помимо набившего уже оскомину господина Бин Ладена и его сотрудничества с ЦРУ против СССР в Афганистане, обращаю ваше внимание на общеизвестный факт, что в 80-е годы тогда еще молодое движение ХАМАС поддерживали вовсе не КГБ и ГРУ, а спецслужбы Израиля, которые видели в Шейхе Ясине и господине аль-Рантиси противовес светскому националисту господину Арафату, которого поддерживал СССР.
Что касается поисков господина Бин Ладена у нас в России, это занятие пустое. Конечно, господина Басаева поискать в России может быть и было бы перспективным. А вот господина Бин Ладена и господина аз-Завахири (деятельность и взгляды которого я в свое время изучал - это к ответу на ваш каверзный вопрос) было бы целесообразней поискать в Пакистане. Например, иногда, в одном из госпиталей в Карачи. А иногда даже не в Пакистане, а в Кашгаре.
С уважением,
А.Суриков
Дата: 18.04.06 12:17
От кого: Олег Греченевский [grech@inbox.ru]
Кому: [luda1989@yandex.ru]
Тема: ответ Сурикову
Здравствуйте, Антон Викторович.
Должен извиниться, если задел Ваши чувства по отношению к исламской цивилизации - это вышло неумышленно… Мне пришлось сильно упростить свою позицию по поводу этой очень сложной темы (поскольку не хотелось вообще по поводу нее дискутировать) - поэтому и получилось так резко. Я убежденный атеист, поэтому не считаю мусульманскую цивилизацию чем-то хуже христианской. Но разрыв по времени развития между ними есть - и этот разрыв как-то преодолевать все равно придется.
Теперь о Ваших вопросах.
1. Такая опасность идейной перевербовки была всегда.
Например, есть воспоминания по этому поводу работников КГБ, которые "работали" в советское время с Русской Православной Церковью. Они с такой проблемой тогда столкнулись: помимо тотальной вербовки всех священников (еще в семинарии) была практика засылки в эту среду и офицеров КГБ. Так эти офицеры, немного поработав священниками, будто бы и сами поголовно начинали верить в Бога! (возможно, здесь есть некоторое преувеличение)… Но никто ведь не будет на основании этого отрицать тот непреложный факт, что все наши церкви всех конфессий были под полным контролем КГБ. В спецслужбах всегда умели преодолевать такие трудности - есть несложные приемы для этого. Самый простой: постоянная ротация кадров - никто из офицеров КГБ не служил на одном месте больше нескольких лет (если он находился во "вражеской среде"). Ну и постоянная слежка всех за всеми - и при малейшем подозрении немедленно переводили на другое место (трагедия генерала Калугина: его только чуть-чуть заподозрили - и тут же выставили из внешней разведки, перевели в УКГБ Ленинграда).
2. Точного ответа на этот вопрос я не знаю. Подозреваю, что своя агентура в джихаде есть у всех трех основных кланов КГБ. Например, теракт в сентябре 2001 года мог организовать и "семейный клан". Но скорее всего, организовали его чекисты из вашего, чубайсовского клана. Тогда к этим делам может иметь некоторое отношение и ваша банда Филина… Мне кажется, что на самом деле Вы, Антон Викторович, не теоретик - а в основном "практик". Поэтому Ваш интерес к аль-Кайде был до 2003 года вполне деловой, а не научный - пока Сергей Петров не разоблачил банду Филина в Интернете… Сейчас другое дело - вашей фирме Far West пришлось оставить все операции такого уровня.
Вы сильно преувеличиваете, будто КГБ использовал только те организации из национально-освободительных движений, которые имели светский характер. Все было как раз наоборот - это использовать зарубежные компартии чекистам запрещалось (была инструкция на этот счет - правда, иногда ее нарушали). А на религиозные организации никаких запретов никогда не было - пожалуйста, сколько угодно! Да и вся эта освободительная борьба в мусульманских странах всегда имела очень сильное религиозное содержание.
Все верно, мусульманское движение использовали в своих интересах все разведки мира. Вот только аль-Кайду организовала одна, вполне конкретная разведка - и по моему, это не английская разведка и не израильская. Да и вряд ли ЦРУ занимается международным терроризмом против собственной страны (не вижу для этого значительной мотивации).
Должен согласиться с Вами: когда наши спецслужбы утратили свою коммунистическую идейность, то чекисты тогда превратились в "идейных борцов за денежные знаки" - то есть в банду уголовников… Только это им нисколько не мешает использовать в своих целях идейно-мотивированных людей - тут Вы не правы.
Всего доброго. О.Греченевский.
Дата: 18.04.06 14:58
От кого: anton_surikov [anton_surikov@umail.ru]
Кому: Олег Греченевский [grech@inbox.ru]
Тема: Re: часть 27
Здравствуйте, Олег Николаевич.
1. Вы пишете: "Я убежденный атеист, поэтому не считаю мусульманскую цивилизацию чем-то хуже христианской. Но разрыв по времени развития между ними есть - и этот разрыв как-то преодолевать все равно придется". - Я и не отрицаю, что разрыв есть. Пять веков назад он тоже существовал. Только тогда исламская, как и китайская и индийская цивилизации значительно опережали европейскую. Что будет лет через сто-двести, я не знаю. Но, исходя из действующих трендов, в частности, миграционных и демографических, я не уверен, что европейская и североамериканская цивилизации вообще сохранятся. Однако этот вопрос - сугубо теоретический.
2. Вы пишете: "Но никто ведь не будет на основании этого отрицать тот непреложный факт, что все наши церкви всех конфессий были под полным контролем КГБ". - Официальная церковь в России (не только православная, а любая официальная, как вы правильно заметили) находилась под контролем государства еще со времен Ивана Грозного, а может даже еще с еще более древних времен. В СССР церковь тоже находилась под контролем государства в лице КПСС, которая реализовывала такой контроль через свой боевой отряд - КГБ.
Я полагаю, вы не станете отрицать, что во времена товарища Сталина и более позднее время вплоть до наступления эпохи "застоя" коммунистическая идеология владела умами многих советских людей, включая чекистов. Поэтому религиозным убеждениям КГБ смело мог противопоставить коммунистические убеждения своих сотрудников. Так было примерно до конца 60-х годов. А затем коммунистическая идеология исчезла, КГБ постепенно перестал быть "боевым отрядом" и стал пытаться играть самостоятельную роль, в том числе и в религиозных вопросах. Однако к тому времени и официальная церковь уже превратилась в бюрократическую структуру во главе с прямыми агентами госбезопасности, у которых тоже не было никаких убеждений. Поэтому в 70-80-е годы, как и теперь, фрагменты одной безыдейной структуры манипулировали и продолжают манипулировать фрагментами другой.
Совсем иное дело - радикальный Ислам, который является формой социального протеста обездоленных масс, выраженной через религию. Это та самая высоко идеологизированная среда, в которую и попадают безыдейные сотрудники спецслужб. Осуществить инфильтрацию в такую среду, стать в ней своим, очень сложно. Поэтому ни о какой регулярной ротации в данном случае говорить не приходится.
3. Вы пишете: "Вы сильно преувеличиваете, будто КГБ использовал только те организации из национально-освободительных движений, которые имели светский характер. Все было как раз наоборот - это использовать зарубежные компартии чекистам запрещалось (была инструкция на этот счет - правда, иногда ее нарушали). А на религиозные организации никаких запретов никогда не было - пожалуйста, сколько угодно! Да и вся эта освободительная борьба в мусульманских странах всегда имела очень сильное религиозное содержание". - Не надо путать коммунистические партии в странах с парламентской демократией с национально-освободительными движениями, которые вели вооруженную борьбу, в том числе, применяя террористические методы. С такими организациями, как ООП, ИРА, АНК, СВАПО, МПЛА, ФАРК, "Фронт имени Ф.Марти", партия "Туде", НДПА, "Курдская рабочая партия" и многими другими, КГБ и ГРУ действительно сотрудничали. Но это были светские организации - социалистические или националистические. Ни я, никто из моих знакомых не знаем ни одного примера, когда КГБ или ГРУ оказывали бы содействие какой-либо исламистской организации. Если вы знаете хотя бы один такой пример, когда спецслужбы СССР помогали бы джихадистам, приведите его, пожалуйста.
4. Вы пишете: "Подозреваю, что своя агентура в джихаде есть у всех трех основных кланов КГБ. Например, теракт в сентябре 2001 года мог организовать и "семейный клан". Но, скорее всего, организовали его чекисты из вашего, чубайсовского клана. Тогда к этим делам может иметь некоторое отношение и ваша банда Филина…"
Все верно, мусульманское движение использовали в своих интересах все разведки мира. Вот только аль-Кайду организовала одна, вполне конкретная раз ведка - и, по-моему, это не английская разведка и не израильская. Да и вряд ли ЦРУ занимается международным терроризмом против собственной страны (не вижу для этого значительной мотивации)". - "Аль-Каиду" на базе сообщества так называемых "афганских арабов" в конце 80-х - начале 90-х годов организовало ЦРУ при содействии Внешней разведки Саудовской Аравии (которую тогда возглавлял принц Турки аль-Фейсал") и Межведомственной разведки Пакистана (тогда во главе с генералом Хамидом Гюлем). А к концу 90-х годов свой "пакет акций" в "аль-Каиде" получили и китайцы.
Что по поводу мотивации американских неоконсерваторов в совершении терактов 11.09.01, то, по-моему, она очевидно. Задайтесь вопросом: что было потом, после 9/11?
Во-первых, малопопулярный, пришедший к власти в 2001 году сомнительным путем (решением Верховного суда США) господин Буш резко поднял свой рейтинг, вокруг него сплотилась вся нация.
Во-вторых, США оккупировали Афганистан. Это позволило им завершить создание монополии, контролирующей глобальный наркобизнес. Я надеюсь, вы осознаете, что во всем мире глобальным наркотрафиком занимаются не какие-то непонятные криминальные и спецслужбистские банды на свой страх и риск, а государственные институты. Так вот, оккупация Афганистана, производящего почти 90% героина в мире, плюс база в Киргизии и оккупация Косово - ключевых транзитных точек трафика героина в Европу, плюс наличие американских войск в Колумбии и сильные позиции ЦРУ в Боливии и Перу - это в сумме почти 100% производства кокаина в мире и около 5% героина, плюс контроль над основными оффшорными зонами, дают США (совместно с Англией и Пакистаном, как с младшими партнерами) монополию в этом виде бизнеса с неподконтрольным, в том числе наличным оборотом в сотни миллиардов долларов. Конечно, эта монополия многих не устраивает. Китай, например, ущемлен, так как контролирует сегодня лишь около 5% мирового трафика героина (за счет северо-восточной Бирмы), а КНДР - чуть более 1%. И еще есть весьма небольшая независящая от американцев ниша на рынке кокаина, которую занимают два латиноамериканских демократически избранных лидера, один из которых публично критикует США за их монополию на наркотрафик, а другой - критикует за все остальное. Наконец, оккупация американцами Ирака и захват его гигантских запасов нефти! Ведь когда они все это затевали, неоконы в США и не предполагали, что столкнуться с вооруженным сопротивлением.
Так что мотивы администрации Буша и неоконов, как раз налицо. А на собственных граждан, как вы понимаете, им столь же глубоко наплевать, как и некоторым их российским коллегам. Или у вас на сей счет еще сохраняются иллюзии?
5. Вы пишете: "Мне кажется, что на самом деле Вы, Антон Викторович, не теоретик - а в основном "практик". Поэтому Ваш интерес к "аль-Каиде" был до 2003 года вполне деловой, а не научный - пока Сергей Петров не разоблачил банду Филина в Интернете… Сейчас другое дело - вашей фирме "FarWest" пришлось оставить все операции такого уровня" - Не стану с вами спорить относительно того, что и когда нам пришлось оставить, а что не пришлось - вы с Владимиром Аркадьевичем Биленкиным, видимо, об этом осведомлены куда лучше, чем я. А по поводу "засветок" мне есть, что добавить к ранее сказанному. В вашей книге я обнаружил упоминания о господине Кургиняне. В этой связи рекомендую вашему вниманию его свежий доклад о "засветках" - http://forum.msk.ru/material/fpolitic/9875.html. В нем вы легко найдете знакомые сюжеты и персонажей.
Теперь непосредственно о Сергее Тарасовиче Петрове и заодно об Армене Аршавировиче Саркисяне. Вам, Олег Николаевич, особенно с учетом "хитростей" насчет господина Карчавы, не показались ли странными в их "засветках" некоторые вещи? Например, что "засвечивая" господина Филина или господ Давидовича и Космана, ни господин Петров, ни господин Саркисян почему-то так и не "слили" их имена и фамилии, под которыми их знают в деловом мире за пределами бывшего СССР?
Возьмем для примера господина Филина. По украинскому паспорту он Филин Владимир Ильич, гражданин Украины. Однако в Швейцарии, до этого в Великобритании, а сейчас в Бразилии он жил и живет и занимается бизнесом под именем и фамилией в соответствии с его официально выданным в 1995 году бразильским паспортом. А они - португальские, ничего общего с украинскими не имеющие. А в бывшей Югославии в 90-е годы он был хорошо известен под сербским именем. Я вас уверяю, что господа Петров и Саркисян бразильские и сербские имена и фамилии господина Филина прекрасно знали. Но не "засветили". Почему? И почему этого сейчас не делает господин Турчинов? И вообще, почему долго муссировалось английское гражданство господина Филина, которого у него никогда не было (в отличие, кстати, от ряда других моих партнеров), а про наличие бразильского не было "слито" ни слова? И что все-таки все это было на самом деле: "разоблачение" или неудачная попытка шантажа? Ведь это все равно, что предложить поискать в Англии господина Березовского по его имени в российском паспорте, хотя за рубежом по официально выданным документам он уже давно Платон Еленин.
Или взять нашего колумбийского партнера господина Давидовича Очоа. Как уж господин Биленкин, громогласно заявивший об "охоте на Давидовича", просил господина Саркисяна дать "наводку"! И господин Саркисян дал - указал имена по якобы его кубинскому и колумбийскому паспортам периода 80-х годов. Но почему-то не сообщил, что в конце 80-х господин Давидович, оставаясь колумбийским гражданином под собственной фамилией, получил гражданство ГДР, официально взяв фамилию своей венесуэльской жены. После объединения Германии он автоматически под этой фамилией стал гражданином ФРГ. А также - Венесуэлы. Причем, сообщи господин Саркисян господину Биленкину германо-венесуэльскую фамилию господина Давидовича, никакая "охота" не потребовалась бы, даже поисковик вряд ли понадобился бы.
Похожая коллизия и с господином Косманом. Это по российскому паспорту он Косман Яков Абрамович, а по германскому паспорту у него фамилия его бабушки по материнской линии, которая была советской немкой.
Или вспомните, как уклонился господин Саркисян, так и не сообщив господину Биленкину имя господина Саидова по его турецкому паспорту. Точнее сообщив заведомо неправильное имя. Или как он "схитрил" по поводу господина Сулейменова, которого знал прекрасно.
Таким образом, Олег Николаевич, все это - не "засветка" и не "разоблачение", как вы утверждаете, а дешевый шантаж, к тому же неудачный. И, кроме того, глупый, как, например, "десятки тонн героина" - ни один нормальный человек в здравом уме в это никогда не поверит, а значит, поставит под сомнение и все остальное.
Извините за длинное письмо, честно говоря, у меня появилось окно и я решил им воспользоваться, чтобы развеять некоторые ваши иллюзии.
С уважением,
А.Суриков
Дата: 18.04.06 16:08
От кого: Олег Греченевский [grech@inbox.ru]
Кому: 'anton_surikov' [anton_surikov@umail.ru], [luda1989@yandex.ru]
Тема: RE: часть 27
Еще раз здравствуйте, Антон Викторович.





1. Согласен, в общих чертах.




2. Та православная церковь, которую создал в годы войны товарищ Берия (и которая существует по сей день) с самого начала была под руководством чекистско-бюрократических структур. Вся религиозность какая там была на самом деле, шла снизу, от простого народа - а наверху там ничего такого с самого начала не было…
3. Как раз радикальными фанатиками манипулировать очень легко - это не гнилая интеллигенция, которая во всем сомневается. Нет - мне неизвестны мусульманские террористические организации, которые точно работали под контролем КГБ - но не сомневаюсь, что они были и в советское время.
А турок Агджа из организации "Серые волки", который стрелял в римского Папу? Можно, конечно валить тут и на Китай, и на США - но ведь его на самом деле послала болгарская разведка (т.е. филиал КГБ)!
Действительно, наши спецслужбы старались иметь дело с крупными организациями, типа ООП, которые были в основном светского характера(хотя и не вполне) - с тем расчетом, чтобы власть захватили не религиозные фанатики, а "прогрессивные силы", которые могли легче вписаться в лагерь стран социализма. Но это не значит, что чекисты не использовали для террора мелкие мусульманские группировки (еще до всякой аль-Кайды их всегда было целое море). Вам напомнить? Всякие "Черные сентябри" и тому подобная нечисть (расстрел всей спортивной делегации Израиля на Олимпиаде в Мюнхене)…
Нет, все это очень неубедительно - что офицеры КГБ ну никак не могут работать с фанатиками-мусульманами, чтобы при этом самим не стать такими же… Некоторые, может быть, и правда не могут долго находиться в такой среде - а другим все это как с гуся вода, грубо говоря… И таких большинство! Например, такие как В.В.Путин или Сергей Иванов могут десятки лет руководить "международным терроризмом" - но сами при этом мусульманами никогда не станут (шутка).
4. Спасибо за информацию - приму к сведению.
Я не склонен идеализировать ЦРУ - сами американцы (подавляющее большинство!)ненавидят эту организацию и подозревают ее во всех смертных грехах… Но все равно - до нашего КГБ этому ЦРУ еще расти и расти!
Может быть и правда, Сергей Петров и Армен Саркисян могли что-то напутать - а чего-то они просто не знали… Дело ведь не в их мотивах. Пусть они даже шантажисты - что, материала для шантажа у них совсем не было?!
А потом Саркисян пошел купаться и утонул. А Петров еще раньше взлетел на воздух в собственной машине…
Так что Вам, Антон Викторович, всех моих "иллюзий" все равно не развеять - не стоит и трудиться.
Всего доброго.
О.Греченевский.
Дата: 18.04.06 17:43
От кого: anton_surikov [anton_surikov@umail.ru]
Кому: Олег Греченевский [grech@inbox.ru], [luda1989@yandex.ru]
Тема: Re: часть 27
Здравствуйте еще раз, Олег Николаевич.
Те, кого вы называете религиозными фанатиками, далеко не такие примитивные люди, как вам кажется. Среди них на том же Кавказе часто встечаются очень образованные люди, значительно более теоретически подготовленные и интеллектуально развитые, чем сотрудники спецслужб, профессиональные качества которых вы сильно преувеличиваете. Кроме того, "фанатики", как правило, - прекрасные психологи, они тонко чувствуют любую фальш. Поэтому, в отличие от нашей интеллигенции, половина которой состоит в рядах агентуры, манипулировать "фанатиками" несоизмеримо сложнее. Скорее уж они вами начнут манипулировать.
Кто на самом деле послал господина Агджу - это еще вопрос. Но в любом случае, террористическая организация "Серые волки" - это турецкая светская ультранационалистическая организация фашистского толка. Организация "Черный сентябрь", как бы не осуждать ее за теракт в Мюнхене, была националитической организацией светского многоконфессионального характера. Я вовсе не считаю, что светские националисты - хорошие, а джихадисты - плохие. Это не так.
Просто вы все время путаете светских националистов и исламистов-клерикалов, а это совершенно разные, причем глубоко враждебные друг другу течения. Например, Саддам Хусейн и его партия БААС были крайними националистами, но они вырезали джихадистов под корень и их в Ираке тогда не было. А как только пришли американцы, аль-Каида стала рости там как на дрожжах. Я еще раз повторяю, что КГБ и ГРУ с джихадистами никогда не работали, а со светскими националистами работали. С джихадистами же в течение долгого времини работали англичане, американцы и израильтяне. И вообще у наших спецслужб много своих грехов, так зачем вы в добавок вешаете на них еще и чужие?
Господа Путин и С.Иванов не руководят и никогда не руководили так называемым международным терроризмом, тем более в течение десятилетий. Как вам известно, господин Путин в свое время руководил клубом в ГДР, а вовсе не терроризмом, тем более исламским.
Насчет того, что господа Петров и Саркисян после стольких лет знакомства могли вдруг напутать и забыть имена и фамилии господ Филина, Космана и Давидовича и имя господина Саидова, под которыми обозначенные лица известны в международных деловых кругах, а также напрочь забыть фамилию господина Сулейменова, вы сами-то во все это верите? Может быть все-таки они "хитрили"?
Что касается достаточности или недостаточности материалов для шантажа, то шантажа кого? Так называемой "банды Филина" или, может быть, государства?
Все-таки напрасно вы не прочитали докдад господина Кургиняна. Многие вопросы, включая этот, вы бы для себя уже прояснили.
С уважением,
А.Суриков
Дата: 19.04.06 09:17
От кого: Олег Греченевский [grech@inbox.ru]
Кому: 'anton_surikov' [anton_surikov@umail.ru], [luda1989@yandex.ru]
Тема: RE: часть 27
Уважаемый Антон Викторович!
Хорошо - допустим, Вы меня убедили. Вы лучше меня владеете этим материалом и приперли меня к стенке - я не могу привести примера с мусульманской террористической организацией, которая бы работала на КГБ в годы советской власти.
А что мешало чекистам начать разрабатывать мусульманских экстремистов после 1991 года - почему все разведки с ними работали, а нашей чекистской мафии ну никак нельзя было?! Уж за десять-то лет наши чекисты могли создать организацию, которая была бы способна на теракт в сентябре 2001 года!
Я прекрасно знаю, что Путин в ГДР занимался не терроризмом, а более посильной для него шпионской работой - это скорее был пример человека, который абсолютно не нуждается ни в какой идеологии и ни в каких глобальных идеях: для него это все внешняя шелуха, которую он легко меняет… Поэтому такие чекисты как Путин, совершенно неуязвимы против любого фанатизма. И таких чекистов много - скорее всего, большинство.
Никак не могу понять, что Вы хотите мне доказать относительно покойных Петрова и Саркисяна? Что они и сами были нехорошие люди и вели какие-то свои игры? Мне-то до этого дела нет - меня интересует только банда Филина. Притом не сама по себе - а как один из "истоков нашего демократического режима".
Я прочитал Ваше изложение доклада Кургиняна. Спасибо за ссылку, очень интересно… Оказывается, помимо нашей чекистской мафии в мире действуют и другие подобные организации (американская и т.д.) - и вместе они образовали единую сеть, которая держит в своих руках всю наркоторговлю и тому подобный бизнес. Но разоблачать эту мировую систему Кургинян не советует - если она распадется, то еще хуже будет - наступит полный хаос и чуть ли не конец света. Тем более, что когда одна из этих мафий разоблачает своих конкурентов, то она не может сообщить всю правду - а лишь создает новые мифы… При этом Кургинян приводит в качестве примера сайт Лефт.ру, который разоблачает банду Филина - но и сам будто бы выполняет при этом заказ другой какой-то мафии…
Такие доклады только укрепляют мои "иллюзии" о чекистской мафии и о банде Филина, как об одном из подразделений одного из кланов этой мафии.
А что американское ЦРУ ничуть не лучше - это наших чекистов на самом деле не оправдывает.
Всего доброго. О.Греченевский.
Дата: 19.04.06 18:13
От кого: anton_surikov [anton_surikov@umail.ru]
Кому: Олег Греченевский [grech@inbox.ru], [luda1989@yandex.ru]
Тема: Re: часть 27
Здравствуйте, Олег Николаевич.
Вы пишете: "А что мешало чекистам начать разрабатывать мусульманских экстремистов после 1991 года - почему все разведки с ними работали, а нашей чекистской мафии ну никак нельзя было?! Уж за десять-то лет наши чекисты могли создать организацию, которая была бы способна на теракт в сентябре 2001 года!" - После 1991 года чекистам было уже не до разработки кого-либо за рубежом. Во-первых, в результате всякого рода разделений, чисток, реорганизаций и ухода наиболее профессионально подготовленных кадров произошла катастрофическая деградация и депрофессионализация всех без исключения спецслужб. А, во-вторых, у тех, кто остался, появилось новое увлекательное занятие, от которого они предпочитают не отвлекаться на всякую ерунду наподобие разработки мусульманских организаций за рубежом - они, используя служебное положение, с головой погрузились в бизнес и "крышевание" коммерческих структур. Для всего остального у них страшный дефицит времени.
Вывод: я настаиваю, что ввиду отсутствия квалифиции наши спецслужбы даже теоретически были бы не в состоянии организовать и провести на столь высоком уровне такую сложную диверсионную операцию как 9/11.
Вы пишете: "Я прекрасно знаю, что Путин в ГДР занимался не терроризмом, а более посильной для него шпионской работой - это скорее был пример человека, который абсолютно не нуждается ни в какой идеологии и ни в каких глобальных идеях: для него это все внешняя шелуха, которую он легко меняет… Поэтому такие чекисты как Путин, совершенно неуязвимы против любого фанатизма. И таких чекистов много - скорее всего, большинство" - Владимир Владимирович в ГДР занимался не шпионской работой, а руководил клубом. Наличие у него и некоторых других лиц иммунитета к чуждому идеологическому влиянию не является достаточным условием для эффективной работы в мусульманской среде. Для такой работы помимо означенного иммунитета требуется высочайшая профессиональная квалификация, то есть набор профессиональных качеств, совершенно не присущий господину Путину и большинству современных сотрудников спецслужб. Владимир Владимирович - не Лоуренс Аравийский.
Вы пишете: "Никак не могу понять, что Вы хотите мне доказать относительно покойных Петрова и Саркисяна? Что они и сами были нехорошие люди и вели какие-то свои игры? Мне-то до этого дела нет - меня интересует только банда Филина" - я хочу вам объяснить, что на основании писаний господ Петрова и Саркисяна невозможно составить сколько-нибудь адекватное действительности представление о том, чем на самом деле занималась и занимается так называемая "банда Филина". Это потому, что целью господ Петрова и Саркисяна было не установление истины, не "разоблачение" и даже не "засветка" (иначе они бы более полно идентифицировали бы тех же господ Филина, Саидова, Давидовича и др.). Их целью был шантаж государства путем дозированных вбросов в общественное сознание разного рода фальсификаций и мифов.
Вы, перефразируя господина Кургиняна, пишете: "когда одна из этих мафий разоблачает своих конкурентов, то она не может сообщить всю правду - а лишь создает новые мифы" - если абстрагироваться от слова "мафия", заменив его словом "закрытая система", то именно в этом я вас и пытаюсь убедить.
Вы пишете: "Кургинян приводит в качестве примера сайт Лефт.ру, который разоблачает банду Филина - но и сам будто бы выполняет при этом заказ другой какой-то мафии" - Если вместо слова "разоблачает" использовать слово "пытается демонизировать", то разве это не так? Даже если вы не верите в сотрудничество Владимира Аркадьевича Биленкина с ЦРУ, то все остальные его так называемые "источники" вам ведь известны. Он же их не скрывает. Я имею в виду писания господ Петрова, Саркисяна и Турчинова. Владимир Аркадьевич сам говорит, что опирается именно на эти "источники". Поэтому, господин Кургинян совершенно прав. А если вас не устраивает выражение "выполнять заказ", то замените его другим - "быть объектом манипулирования "в темную". Ведь Владимир Аркадьевич, как и вы, не в состоянии верифицировать то, что написано господами Петровым, Саркисяном и Турчиновым. А, может быть, они вообще все выдумали? Вы же с Владимиром Аркадьевичем этого не знаете и никогда не узнаете, потому, что, как правильно заметил господин Кургинян, реальную сущность любой "закрытой системы" никто раскрывать не станет, и сама она тоже этого делать не будет. В силу чего набор информации, которым вы с Владимиром Аркадьевичем оперируете, - это нагромождение мифов.
С уважением,
А.Суриков
Дата: 20.04.06 08:34
От кого: Олег Греченевский [grech@inbox.ru]
Кому: 'anton_surikov' [anton_surikov@umail.ru], [luda1989@yandex.ru]
Тема: RE: часть 27
Уважаемый Антон Викторович!
1. Ваш ответ не принимается - это откровенная увертка: в 1991 году якобы произошла "катастрофическая деградация и депрофессионализация всех без исключения спецслужб". На самом деле тогда развалились только официальные структуры - а неофициальная чекистская мафия, которая возникла еще при Андропове (если не раньше!) в эти годы только окрепла. Эта чекистская мафия давно не нуждалась ни в каких бюджетных средствах - и могла платить бывшим офицерам спецслужб такую "зарплату", которая им раньше даже не снилась.
Были кадры, настоящие разведчики (Путин только пародия на настоящего шпиона) - и всем (кто был для этого пригоден) нашлась работа в этой мафии… Да они могли десять таких аль-Кайд организовать, если бы понадобилось! И вот они все будто бы, по Вашим словам, предпочли ларьки "крышевать"…
Те чекисты из внешней разведки, кто пошел работать в настоящий, большой бизнес - они на самом деле продолжили свою работу на чекистскую мафию. А многие из них могли под видом международного бизнеса заниматься вообще всем, чем угодно (типа вашей фирмы Far West). И таких чекистских фирм сейчас на Западе (да и на Востоке тоже) буквально тысячи…
2. Кто там на самом деле сотрудничает с ЦРУ: ваша "фирма" или сайт Биленкина - действительно, очень трудно разобрать со стороны. Или в США тоже американские чекисты разделились на враждующие кланы, как у нас?
3. Значит, Петров и Саркисян все выдумали, чтобы опорочить честнейших невиннейших бизнесменов - хотели немного заработать… Об этом разговор уже был - повторю еще раз: достаточно ваши собственные материалы с ваших же сайтов просмотреть, чтобы всякие подозрения о вашей невинности начисто пропали. То есть главный (и самый убедительный!) компромат о банде Филина вы же сами и даете. А вся эта арифметика насчет того, сколько тонн героина вы возили на самом деле, на самом деле не так уж и важна. Если бы покойные Петров и Саркисян были просто мелкими шантажистами, вы бы не стали их убивать - а просто подали бы на них в суд. Значит, что-то они про вашу банду и в самом деле знали! (Да-да, я знаю: Саркисян был пьян и сам утонул - а Петров на самом деле жив, только прячется неизвестно где или ваша замечательная фирма его бережет на случай суда)
4. Зато я должен поблагодарить Вас, Антон Викторович, за подсказку насчет идеологии. Ведь Вы правы - идейно-мотивированному чекисту намного легче работается даже в чекистской мафии… Значит, руководство этой мафии еще при Андропове наверняка озаботилось, чтобы такая идеология была!
Разумеется, в годы советской власти это было тайное учение для избранных. Да и теперь эта идеология в полном объеме остается секретной - но самые основы наверняка уже пропагандируются открыто. Могу указать источник: книга видного деятеля чекистской мафии Сергея Кугушева и его соратника Максима Калашникова "Третий проект". С марксизмом-ленинизмом здесь мало общего - это какая-то полуфашистская мистика… Сам я эту бездну премудрости не одолел (три толстых тома!) - но теперь мне все же придется весь этот бред изучать.
Да я бы и сам смог примерно восстановить это чекистское учение в общих чертах. Чекисты будто бы не просто создали свою организацию, чтобы захватить власть и "нарубить капусты" побольше - нет, тут идет борьба сил добра (т.е. КГБ) с силами зла (американские империалисты-глобалисты и мировой сионизм). А тайная власть (притом над всей планетой!) нужна чекистам, чтобы спасти человечество от гибели и для установления правильного порядка во всем мире (вариант: для установления рая на Земле). И для такой благой цели чекист должен быть готов по приказу руководства мафии грабить, убивать, торговать наркотиками и т.д. И 90% всех "заработанных" денег перечислять в Центр.
Одним словом, обычная тоталитарная секта!
Если это все верно (а похоже на то), то я ошибался и насчет президента Путина. Мне казалось, что всякая идеология для него просто шелуха: сегодня он коммунист, завтра пламенный борец за демократию и соратник Собчака… А теперь получается, что под этой внешней шелухой у президента Путина не пустота, а такая вот тайная чекистская идейность… В таком случае, такие чекисты как Путин гораздо опаснее для всего человечества, чем я думал!
Разумеется, это чекистское учение одно и тоже во всех трех чекистских кланах. Но руководство каждого клана утверждает, что только они остались верны заветам товарища Андропова - а все остальные группировки находятся в руках предателей и ренегатов: продались американцам и теперь работают на ЦРУ!
Всего доброго. О.Греченевский.
Здравствуйте, Олег Николаевич.
Вы пишете: «Да они могли десять таких «аль-Кайд» организовать, если бы понадобилось! И вот они все будто бы, по Вашим словам, предпочли ларьки «крышевать» - Ну почему же ларьки? «Газпром», «Роснефть» - это разве ларьки? По поводу «аль-Каиды». Зачем ее надо было вновь создавать, когда она уже и так была создана при деятельном участии американцев? Вероятно, вы имеете в виду перехват управления «аль-Каидой». Я утверждаю, что такого перехвата не было и не могло быть, потому что «аль-Каида» - это не мелкий джамаат где-нибудь в Татарии или Адыгее. «Аль-Каида» - это глобальная сетевая структура. Салафитские (ваххабитские) течения, получившие названия «радикальный исламизм» и «джихадизм», циркулируют на ее периферии. Это - внешняя оболочка, которая через призму СМИ видна постороннему внешнему наблюдателю наподобие вас. Но имеется и внутреннее ядро системы, сформированное преимущественно на основе групп, ведущих свое происхождение от организации «Братья-мусульмане». Кстати, господин Завахири - это представитель именно «Братьев-мусульман». Эта организация была создана в Египте в 20-е годы прошлого века при поддержке британских спецслужб. Она инкорпорировала в свою сердцевину ряд суфийских орденов, благодаря чему под разными названиями и в разных ипостасях быстро распространилась по всему исламскому миру. Проще говоря, в «аль-Каиде» примитивный ваххабизм - это внешняя видимость, а внутренняя сущность - это некоторые виды суфизма с более чем тысячелетней историей и традицией. В Европе и России близких аналогов суфийским орденам найти сложно. Некими весьма приблизительными аналогами с очень большими допущениями можно было бы считать масонские ложи наподобие «П-2» - помните, была такая в Италии, в 70-е годы вокруг нее был крупный скандал. Кстати, очень рекомендую вам что-нибудь об этом скандале почитать - будет по теме. Короче говоря, никаких чекистов в ядро суфийских орденов никто никогда и близко не допустит. Правда, взаимодействие на тактической основе при наличии взаимной заинтересованности здесь, конечно, теоретически возможно, но манипулирование или работу на заказ я полностью отрицаю. Скорее уж, наоборот. Вы пишете: «Или в США тоже американские чекисты разделились на враждующие кланы, как у нас?» - В нашей переписке я неоднократно касался этого вопроса. В США правящая элита и ЦРУ как ее составная часть разделены на фракции, ведущие друг с другом ожесточенную борьбу с использование любых доступных им средства, не только законных. При этом я утверждаю, что наша внутренняя борьба между, как вы их называете, «чекистскими мафиями» во многом является зеркальным отражением той внутренней борьбы, которая происходит в Америке. Вы пишете: «Значит, Петров и Саркисян все выдумали, чтобы опорочить честнейших невиннейших бизнесменов - хотели немного заработать… Если бы покойные Петров и Саркисян были просто мелкими шантажистами, вы бы не стали их убивать - а просто подали бы на них в суд. Значит, что-то они про вашу банду и в самом деле знали!» - Я никогда не говорил, что они про нас ничего не знали. В отличие от вас и господина Биленкина они про нас знали практически все. Господин Петров вообще долгое время был заместителем господина Филина как по форме, так и по сути. Я говорю о другом - что они занимались дозированными вбросами в общественное сознание заведомо искаженной информации о нас, проще говоря, фальшивок. Я также никогда не говорил, что кто-то просто хотел заработать мелкие деньги. На самом деле, на определенном этапе некоторые лица стали работать в качестве исполнителей на другую группу, которая путем шантажа, угроз и выдвижения необоснованных, на наш взгляд, финансовых претензий попыталась вынудить государство передать ей значительную часть нашего бизнеса. При этом рассматриваемая группа вовсе не стремилась разрушить бизнес, так как иначе нечего было бы захватывать. Наоборот, она хотела сохранить бизнес, но заменить топ-менеджмент. Поэтому, кстати, «засветки» и были неполными. По сути, они были мифотворчеством. Но в подобном мифотворчестве на определенном этапе создалась реальная угроза, что отдельные исполнители грубо нарушат установленные правила игры и переступят допустимую грань. Так решило государство, а не мы. Поэтому какие-либо претензии на сей чет, адресованные к нам персонально, я не принимаю, так как они не по адресу. Вы пишете: «Зато я должен поблагодарить Вас, Антон Викторович, за подсказку насчет идеологии. Ведь Вы правы - идейно-мотивированному чекисту намного легче работается даже в чекистской мафии… Значит, руководство этой мафии еще при Андропове наверняка озаботилось, чтобы такая идеология была!: Да я бы и сам смог примерно восстановить это чекистское учение в общих чертах. Чекисты будто бы не просто создали свою организацию, чтобы захватить власть и «нарубить капусты» побольше - нет, тут идет борьба сил добра (т.е. КГБ) с силами зла (американские империалисты-глобалисты и мировой сионизм). А тайная власть (притом над всей планетой!) нужна чекистам, чтобы спасти человечество от гибели и для установления правильного порядка во всем мире
(вариант: для установления рая на
Земле). И для такой благой цели чекист должен быть готов по приказу руководства мафии грабить, убивать, торговать наркотиками и т.д. И 90 % всех «заработанных» денег перечислять в Центр. Одним словом, обычная тоталитарная секта!: Разумеется, это чекистское учение одно и тоже во всех трех чекистских кланах. Но руководство каждого клана утверждает, что только они остались верны заветам товарища Андропова - а все остальные группировки находятся в руках предателей и ренегатов: продались американцам и теперь работают на ЦРУ!» - Если бы все было так, как вы пишете, Олег Николаевич, я был бы безмерно счастлив. Но, к сожалению, все это не так. Никакой идеологии у так называемой «чекистской мафии» нет, вообще ничего нет кроме корысти и карьеризма. Спасать человечество от гибели, бороться с империалистами-глобалистами и, тем более, с так называемыми сионистами «мафия» не собирается. Все крупные фрагменты этой «мафии» давно уже встроены в качестве младших партнеров и исполнителей в различные враждующие между собой группировки американской и мировой элиты. Причем именно группировки американской и мировой элиты, а вовсе не подчиненные им и зависящие от них «чекистские мафии», и ведут между собой борьбу за, как вы пишете, «установления правильного порядка во всем мире». На этом, Олег Николаевич, я вынужден на три недели прервать нашу переписку, так как уезжаю в длительную командировку. После всех праздников я вновь буду доступен и с удовольствием продолжу нашу дискуссию.
С уважением, А.Суриков





ЧАСТЬ 28




Мы остановились на том, как к концу 1998 года блок Примакова-Маслюкова, т.е. союз московского и чубайсовского кланов, отобрал у клана Березовского почти все высокие посты и почти полностью захватил власть над страной. Продолжим наше повествование дальше.


ПАДЕНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА ПРИМАКОВА


В конце 1998 года полное господство "объединенной оппозиции" было уже почти везде: в правительстве России, в Госдуме, в Совете Федерации…
В силовых структурах под полным контролем этой "оппозиции" были тогда:
1. ФСБ - там руководил Путин из чубайсовского клана.
2. МВД - министр Степашин из московского клана.
3. СВР - директор Трубников, соратник Евгения Примакова.
И лишь министерство обороны тогда возглавлял Игорь Сергеев, которого все аналитики считают ставленником "семьи".
Но "семейному клану" было тогда мало толку от министра Сергеева: он был слишком осторожным и в большую политику вообще не лез. А по чисто военным вопросам у маршала Сергеева был в министерстве обороны мощный противовес в лице начальника Генштаба Квашнина.
Анатолий Квашнин, наоборот, был очень энергичен - и лез всюду! Генерал Квашнин даже позволял себе открыто противостоять своему прямому начальнику - министру Сергееву (совершенно невообразимая вещь для любой армии!).
Еще в 1994 году генерал Квашнин показал свою воинственность - некоторые наши генералы отказались тогда возглавить военную группировку в Чечне, а Квашнин с радостью согласился участвовать в этой авантюре. Правда, генералу Квашнину не дали тогда как следует повоевать: он был снят c поста командующего уже 1 февраля 1995 года - за провал новогоднего штурма города Грозного. Но сейчас в России генералов ценят не за умение воевать, а за усердие и преданность кремлевской мафии - поэтому карьера генерала Квашнина успешно продолжалась и после этого катастрофического провала: 19 июня 1997 года его назначили начальником Генштаба Вооруженных Сил России.
Следующая военная авантюра генерала Квашнина прошла уже очень удачно - он прославился на всю страну в июне 1999 года, когда организовал знаменитый бросок наших десантников на Приштину: наши опередили тогда войска НАТО и успели захватить важный военный аэродром в Косово. Если кто-то думает, что это была акция по защите православных братьев-славян, то совершенно напрасно: албанские боевики встретили наших "миротворцев" без всякой вражды и даже радушно - поскольку Приштина с этого момента стала самой важной перевалочной базой по доставке (с помощью нашей военной авиации) афганского героина в Европу…
Важную роль в этой "миротворческой" операции сыграла тогда банда Филина из чубайсовского клана - она помогла наладить контакты с руководителями косовских боевиков и организовала оптовые поставки героина.
Также многие аналитики подчеркивают, что военной операцией в Косово руководил чуть ли не один начальник Генштаба Квашнин - министр обороны Сергеев будто бы ничего даже не знал о подготовке этой секретной операции! Это конечно, только легенда - но она появилась не на пустом месте…
Не совсем понятно, зачем генерал Квашнин вообще влез в эти косовские дела - ведь он из московского клана, на это однозначно указывает его активное участие в первой афганской войне и некоторые другие моменты его биографии. Возможно, что в июне 1999 года еще просто не было полного разрыва отношений между московским кланом и чубайсовцами. Ведь московский клан никакой видимой выгоды от нашей военной базы в Приштине так и не получил - этим наркотраффиком сразу же завладел клан Чубайса… Выходит, что генерал Квашнин полез в Косово только для того, чтобы проявить свой патриотизм перед Кремлем - и чтобы пролезть потом в министры обороны России… Он бы и стал министром, все необходимые для этого качества у Квашнина есть - если бы он правильно выбрал чекистскую мафию, на которую ему надо было работать! Путинский режим, впрочем, отнесся к генералу Квашнину очень снисходительно - Квашнин занимал пост начальника Генштаба до июля 2004 года, когда других "московских" давно выкинули к тому времени с таких высоких постов.
Даже министру обороны Сергееву не дали так долго засидеться на своей должности, хотя он был из союзного для питерских чекистов "семейного клана" - уже летом 2001 года его заменили на чекиста Иванова. У маршала Сергеева не играл так горячий патриотизм в жилах, как у генерала Квашнина - Сергеев был из Ракетных войск стратегического назначения, там больше ценится хладнокровие и выдержка, а не патриотические порывы…
Мы можем сделать такой краткий вывод из всей этой информации: в руководстве силовых структур России осенью 1998 года у "семейного" клана не было никакой серьезной поддержки. Все, за что тогда цеплялся этот чекистский клан в борьбе за существование - это были президент Ельцин, его "семья" и Администрация Президента.
7 декабря 1998 года "оппозиция" захватила в свои руки также руководство Администрации Президента: вместо Валентина Юмашева новым руководителем АП был назначен Николай Бордюжа из московского клана. Наступление объединенной "оппозиции" продолжалось!
Президент Ельцин 17 января 1999 года опять спрятался от греха подальше в больницу и не вылезал оттуда до весны (до 18 марта 1999 года).
Казалось бы, Примакову и Маслюкову оставалось только арестовать "семейных" олигархов - и все, на этом "антинародному режиму" Ельцина пришел бы конец! Причем сделать это было совсем нетрудно, учитывая, что генпрокурор Скуратов работал на московский клан… А когда президент Ельцин остался бы совсем один, без Абрамовичей и Березовских - то с ним можно было бы сделать все, что угодно…
2 февраля 1999 года началась охота на "семейных" олигархов: прошли обыски в офисе "Сибнефти" и в других структурах империи Березовского, был разгромлен его подслушивающий центр (знаменитая фирма "Атолл")…
Но московскому клану тогда так и не удалось посадить Бориса Березовского. Хотя уже и ордер на его арест был выписан Генеральной прокуратурой (6 апреля 1999 года) - но ничего из этого не вышло.
Причина этого поражения московского клана известна: у "семейных" олигархов вдруг отыскался мощный заступник - директор ФСБ Путин из чубайсовского клана. Когда "семейные" попытались в целях самообороны от Генпрокуратуры использовать известный компромат на генпрокурора Скуратова (все помнят порнофильм с его участием, который был показан по каналу ОРТ 17 марта 1999 года) - то Владимир Путин в этой истории однозначно встал на защиту морали и тем самым подыграл "семейному" клану.
Путин выступил по поводу похождений Скуратова по телевидению 7 апреля 1999 года - то есть на следующий день после того, как было выписано предписание на арест Березовского (интересное совпадение!). И заявил, что компрометирующая Скуратова видеозапись подлинная - генпрокурору лучше добровольно уйти в отставку…
Тогда сложилась такая ситуация, что Скуратов мог уйти в отставку только добровольно - поскольку сенаторы из Совета Федерации категорически отказались дать свою санкцию на его увольнение. Дескать, против генпрокурора Скуратова была специально подстроена вся эта провокация - чтобы наш пламенный борец с коррупцией не раскопал все грязные дела "семьи"… И сам Скуратов тогда тоже давал многочисленные интервью на эту тему: что он с помощью швейцарской прокуратуры вскоре выведет всю кремлевскую верхушку на чистую воду!
Это все верно, конечно: "семейный" клан был большой бандой уголовников и с ним надо было бороться. Вот только и сам Скуратов на посту генпрокурора защищал интересы другой большой банды, которая была ничуть не лучше - московского клана КГБ.
Но все и так поняли, что Скуратов был вовсе не случайно заснят в бандитском притоне с дорогими валютными проститутками… В этой истории интереснее другое: в апреле 1999 года уже никакого союза между московским и чубайсовским кланом фактически не было - чубайсовцы тогда почти открыто перешли на сторону "семейного" клана.
Но на самом деле этот разрыв произошел значительно раньше. В одном из своих интервью Борис Березовский как-то поделился такими интересными воспоминаниями: дело было 22 февраля 1999 года, он у себя дома праздновал день рождения своей жены. Над Борисом Абрамовичем тогда уже сгустились тучи - в его офисах прошли обыски, он ждал ареста со дня на день… И вот когда Березовский в этой нерадостной обстановке в узком кругу отмечал свой семейный (без кавычек) праздник - вдруг звонок в дверь: явился директор ФСБ Путин с букетом!
Никогда они не были большими друзьями - так что со стороны Путина здесь была в чистом виде одна политика… Клан Чубайса в лице Путина как бы давал тогда за спиной московского клана тайный знак "семейным": "Ничего не бойтесь - мы вас не дадим в обиду!"
Если этот жест придумал сам Владимир Путин, то он рассчитал все правильно: именно этот букетик в феврале 1999 года сделал его через год президентом России.
Премьер-министр Примаков, разумеется, вскоре узнал, что директор ФСБ Путин не помогает московскому клану душить "семейных" олигархов, а всячески их оберегает от тюремных нар. Отношения между этими двумя деятелями постепенно стали обостряться: премьер Примаков даже как-то (дата в Сети не указана) позвонил Путину и заявил, что он знает от своих людей в ФСБ, что по приказу Путина за ним установлена слежка - это надо немедленно прекратить! Но Путина таким способом не пронять - он спокойно все отрицал…
Мы уже выдвинули в предыдущей части книги гипотезу, что великая дружба между московским и чубайсовским кланом оборвалась, когда между этими союзниками возник спор из-за поста гендиректора Росвооружения. Напомним, что ставленника "семьи" Евгения Ананьева прогнали с этого доходного места 27 ноября 1998 года. Клан Чубайса в лице первого вице-премьера Маслюкова усиленно проталкивал тогда на этот пост Антона Сурикова - но московский клан уперся и настоял на своей кандидатуре: 2 февраля 1999 года гендиректором стал соратник Примакова по внешней разведке Григорий Рапота.
Интересное совпадение: именно в этот день прошли обыски в структурах Березовского! Но Борис Абрамович мог теперь ничего не бояться: объединенной "оппозиции" пришел конец - союз между московским и чубайсовским кланом не выдержал перегрузок и треснул…
Если премьер-министр Примаков не был отправлен в отставку еще в феврале, а дотянул до 12 мая 1999 года, то скорее всего лишь по той причине, что эти три месяца ушли на переговоры между "семьей" и чубайсовским кланом. Хозяином положения тогда оказался клан Чубайса - и чекисты из этой мафии, надо полагать, хотели получить за переход на сторону "семейного" клана по самому максимуму: пост президента России и все прочее - то есть хотели стать полностью доминирующим кланом в будущей "двойной вертикали власти". Соглашаться на меньшее чубайсовцам не было никакого смысла - на вторых ролях в правящей коалиции с московским кланом они весной 1999 года и так уже были… И совсем в другом положении тогда находился "семейный" клан - в апреле Бориса Березовского едва не арестовали! Поэтому "семье" пришлось тогда сдаться и согласиться на все условия чубайсовцев. Скорее всего, переговоры между этими чекистскими кланами потом продолжались и дальше - но уже по поводу более мелких и конкретных деталей этого соглашения…
Интересно, был ли тогда составлен какой-то письменный договор между руководителями "семейного" и чубайсовского кланов - или эти высокие стороны ограничились только устной договоренностью? Наверное, какая-то бумажка все же была тогда подписана. Лет через пятьдесят мы узнаем про эти дела всю правду… (шутка).
"Первый звонок" для правительства Примакова прозвучал еще 19 марта 1999 года - когда вместо Бордюжи руководителем Администрации Президента был назначен Александр Волошин. Тогда этого представителя "семьи" еще никто не знал - а сейчас его уже нет никакой необходимости представлять.
Все остальное уже было делом техники… Что же касается конкретной даты, когда правительство Примакова было отправлено в отставку, то здесь шла как бы цепная реакция и одна дата цеплялась за другую.
13 апреля 1999 года Госдума в очередной (и в последний) раз перенесла голосование по импичменту президенту Ельцину на один месяц - т.е. на 13 мая. Кстати сказать, уже 14 апреля, т.е. на следующий день после этого решения Госдумы, прокуратурой был аннулирован ордер на арест Березовского (за ненадобностью?)…
А потом "семья" подсказала президенту Ельцину, что лучше бы уволить премьер-министра Примакова до голосования по импичменту, а не после него - поэтому Ельцин и подписал свой указ за день до этой процедуры, т.е. 12 мая 1999 года.
Когда "оппозиция" собралась наконец голосовать за отстранение президента Ельцина от должности, то это голосование провалилось - не хватило всего 17 голосов… Из них 8 недостающих голосов дали те депутаты из фракции "Яблока", которые проголосовали тогда в защиту президента Ельцина.
Перед "семейным кланом" встал тогда вопрос, кого президенту Ельцину лучше назначить премьер-министром вместо Евгения Примакова.
Есть хороший источник по этой теме: книга Бориса Ельцина "Президентский марафон", которую он опубликовал уже на пенсии. Как известно, эту книгу (как и две предыдущие) на самом деле написал зять Ельцина Валентин Юмашев - что нисколько не снижает ценность этого источника, поскольку Юмашев видный деятель "cемейного" клана и в эти годы находился в самом центре событий.
Так вот, "Борис Ельцин" (т.е. Юмашев) так пишет о своих размышлениях в мае 1999 года, кого предложить Госдуме как кандидата на пост премьер-министра.
На самом деле уже тогда в качестве будущего президента России им был выбран В.В.Путин. Но весной 1999 года этого выдающегося деятеля было еще слишком рано назначать премьер-министром: надо было выждать еще несколько месяцев. А пока лучше было назначить для вида кого угодно - лишь бы у Госдумы не было повода отвергнуть эту кандидатуру!
Юмашев ("Ельцин") только не пишет, что из всех деятелей московского клана специально отобрали для этой цели в качестве главы этого "Временного правительства" Сергея Степашина, как наиболее безвредного для Кремля - чтобы было уж совсем пустое место…
И еще в этой книге ничего не разъясняется: а почему, собственно говоря, в мае 1999 года назначать Путина премьером было еще рано - а в августе вдруг оказалось в самый раз?!
Наверное, надо было еще все подготовить для операции "Преемник" - договориться с Басаевым насчет вторжения в Дагестан, завезти мешки с гексогеном в подвалы московских домов и т.д. Без всех этих недостающих "ингредиентов" назначать Путина премьер-министром было совершенно бесполезно: народ на него даже смотреть не стал бы - Путин мог бы тогда долгие годы возглавлять правительство и все равно остался бы с рейтингом в пять процентов…
Есть и такое простейшее объяснение для этой паузы Кремля: в августе 1999 года Госдума охотно проголосовала за кандидатуру Путина еще и по той причине, что была уже назначена дата выборов в новую Думу - 19 декабря 1999 года. Если бы народные избранники тогда уперлись, то президент Ельцин распустил бы Госдуму - и оппозиция потеряла бы удобный (и бесплатный) избирательный штаб. Поэтому в августе проскочила бы уже практически любая кандидатура - депутаты тогда больше думали о том, как им пролезть в новую Думу…
Зато Юмашев охотно объяснил в своей книге загадочную историю, как возникли слухи о том, будто бы президент Ельцин хотел в мае 1999 года назначить премьер-министром известного "семейного" деятеля Николая Аксененко, который был тогда министром путей сообщений.
Юмашев с некоторым самодовольством (видимо, это была его идея) подает всю эту грубую и грязную проделку, как остроумный ход: по телефону президент Ельцин сообщил председателю Госдумы Селезневу, что подписал указ о назначении главой правительства Николая Аксененко. Депутаты сразу же разволновались, настроились голосовать против этого "ставленника семьи"… А потом фельдъегерь приносит в Госдуму президентский указ - а там стоит кандидатура Степашина, министра внутренних дел! "Оппозиция" тут же вздохнула с облегчением: Степашин был из московского клана, любимец Примакова - отказывать в его утверждении не было никакого повода. Госдума его тут же и утвердила премьер-министром, с первого захода…
По этому поводу потом возникла даже легенда, будто первоначально в президентском указе и была записана фамилия Аксененко - но об этом узнал Чубайс и в последнюю минуту успел отговорить президента Ельцина от этой сомнительной кандидатуры… Это конечно, одна из тех лживых легенд про Чубайса, которых множество ходит по всем СМИ. Нам кажется, что версия из книги воспоминаний "Ельцина" выглядит гораздо более убедительно: Николай Аксененко никогда не был реальным кандидатом в премьер-министры - это было только пугало для депутатов Госдумы.
ПРАВИТЕЛЬСТВО СТЕПАШИНА или КРЕМЛЬ ВЗЯЛ ПАУЗУ
В мае 1999 года на свет опять появилась громоздкая и ни к чему не пригодная коалиция из представителей всех трех чекистских кланов - как бы второе издание правительства Кириенко. Опять во главе правительства России был слабый премьер-министр - и опять Кремль лишь тянул время. Только в 1998 году правящая верхушка ждала августовского дефолта - а теперь кремлевская мафия ожидала августовского нападения отряда Басаева и всего остального…
Если мы обратимся для наглядности к нашей "геометрии", то кремлевский треугольник" летом 1999 года опять балансировал в подвешенном состоянии:
Только теперь наверху оказался клан Чубайса (b): теперь "двойную вертикаль власти" мог образовать только союз чубайсовцев с любым из двух остальных чекистских кланов (a или с) - выбор здесь был за кланом Чубайса. Союз клана Березовского (a) с кланом Примакова (c) летом 1999 года был фактически невозможным - этим сторонам понадобилось бы много времени, чтобы остыть после недавней ожесточенной схватки между собой.
Впрочем, союз клана Чубайса с московским кланом был тогда тоже маловероятен - вряд ли "московские" согласились бы уступить чубайсовцам первенство и пост президента России. Летом 1999 года московский клан самонадеянно считал, что победа на парламентских выборах в конце года у него уже в кармане - а там и до кресла президента уже рукой подать…
Мы не станем подробно разбирать муторную историю о том, как формировалось правительство Степашина. Кремль не позволил тогда Сергею Степашину назначить на сколько-нибудь видный пост никого из московского клана - и премьер-министр Степашин все это стерпел, по кротости своего характера. Больше того, "семья" тогда навязала Степашину первым вице-премьером Николая Аксененко - который и сформировал на самом деле этот кабинет.
Степашин пытался поставить на пост другого первого вице-премьера Михаила Задорнова, но с этим у него тоже ничего не получилось. Хотя "семья" c этой кандидатурой согласилась: пожалуйста, пусть вице-премьером по финансовому блоку будет Задорнов - но только министром финансов обязательно будет Касьянов! Михаил Задорнов не захотел болтаться в таком правительстве только для вида - и отказался. Он пробыл вице-премьером всего три дня - с 25 до 28 мая 1999 года.
В результате другим первым вице-премьером стал тогда Виктор Христенко. Ранее мы считали этого деятеля из Челябинска "семейным" - но большинство аналитиков все же считает его "человеком Чубайса". Вполне возможно, что так оно и есть - хотя на чем основано такое мнение, нам установить не удалось: Христенко обычно скромно держится в тени и ни в каких скандалах и драках между группировками не участвует…
Похоже, что московский клан больше потерял тогда от назначения Степашина премьером, чем выиграл: поскольку вместо Степашина министром внутренних дел был 31 мая назначен генерал Рушайло - активный борец за дело своего "семейного" клана…
Одним словом, Степашин значительную часть времени своего премьерства провел, с большими мучениями сколачивая свой кабинет министров. А в итоге его титанических усилий было создано такое замечательное правительство, что когда премьер-министром вскоре назначили Путина, то он даже менять в нем практически ничего не стал - оставил почти все, как есть!
Что же касается Михаила Касьянова, то именно с этого назначения укоренилась прочно легенда о том, что Касьянов "семейный" - хотя на самом деле его сделали тогда министром финансов явно по тайному сговору между "семьей" и кланом Чубайса.
Именно это назначение Касьянова министром 25 мая 1999 года дает почти что точную дату - когда вступил в силу и заработал тайный "договор о дружбе" между "семейным" и чубайсовским кланами. В этот день фактически и началась операция "Преемник"…
Ваххабит Гочияев из Карачаево-Черкессии утверждал в своих опубликованных письмах, что его подключили к группе террористов в июне 1999 года - примерно тогда и началось складирование мешков с взрывчаткой в подвалах московских домов.
И как раз в конце мая 1999 года также зашевелились боевики Басаева: обстановка на границе между Чечней и Дагестаном стала постепенно накаляться - начались нападения мелких групп диверсантов на блокпосты российского ОМОНа. Местную милицию, которая тоже охраняла эту границу, чеченские боевики тогда почти не трогали - это была сознательная политика: они дескать, борются за освобождение братского Дагестана от русских оккупантов…
Председатель Совета Федерации Строев потом заявил, что граница между Чечней и Дагестаном летом 1999 года практически не охранялась - поскольку пограничные войска, которые там были раньше, были выведены оттуда по приказу Кремля. Егор Строев при этом сослался на авторитетные дагестанские источники… Правда, нам так и не удалось отыскать ни подтверждения этой информации, ни точной даты, когда с чеченской границы убрали наших пограничников. Лишь на одном форуме нам попалось анонимное утверждение, что это произошло 23 - 25 мая 1999 года по тайному приказу Секретаря Совета Безопасности В.Путина (Путин тогда совмещал эту должность с постом директора ФСБ).
Одно известно совершенно точно: кроме местной милиции, на весь Дагестан летом 1999 года была только одна бригада российского ОМОНа и одна отдельная армейская бригада (на военной базе в Буйнакске). Этих сил тогда было явно недостаточно для защиты Дагестана - если бы само население этой республики не оказало ожесточенное сопротивление чеченскому вторжению, то отряд Басаева из двух тысяч боевиков легко успел бы до подхода федеральных войск захватить половину Дагестана…
В начале июля 1999 года под Ниццей состоялась знаменитая тайная встреча между руководителем АП Александром Волошиным и Шамилем Басаевым, которая была организована бывшим полковником ГРУ Антоном Суриковым.
Кроме как о предстоящем через месяц вторжении отряда Басаева в Дагестан, говорить им на этих переговорах было больше абсолютно не о чем! Правда, есть версия, что эти высокие стороны могли также обсуждать вопросы использования в наркоторговле только что захваченного нашими "миротворцами" аэродрома в Косово - но это вряд ли: новый наркотраффик проходил в обход Чечни - да и Волошин сам лично такими операциями никогда не занимался…
Политическая обстановка в России стала обостряться с начала августа 1999 года. Причем все началось даже не с нападения отряда Басаева - а еще раньше. "Семейный" клан нанес удар по московскому клану 2 августа: в этот день Григория Рапоту сняли с поста гендиректора Росвооружения и вместо него был назначен "семейный" деятель Алексей Огарев. Приближались парламентские выборы - поэтому "семья" не могла оставить в руках московского клана такой мощный источник финансирования.
Еще через три дня, 5 августа 1999 года, президент Ельцин вызвал к себе директора ФСБ Путина и предложил ему возглавить правительство. Видимо, это был последний сигнал для чубайсовского клана: "семья" сдержала свое обещание - теперь можно начинать!
В ночь с 7-го на 8-е августа отряд Басаева перешел границу и вторгся в Дагестан.
Шамиль Басаев в интервью журналисту Бабицкому потом объяснял эту свою провокацию тем, что он будто бы хотел помочь своим друзьям, дагестанским ваххабитам. Разумеется, Басаев лжет: до его вторжения местных ваххабитов в Дагестане никто не трогал - в селах Карамахи и Чабанмахи они даже захватили власть и ввели законы шариата. Сергей Степашин, когда он еще был министром внутренних дел, посетил эту ваххабитскую общину - и ему там понравилось (его там встретили, как родного отца!). Степашин тогда распорядился, чтобы этих милейших людей оставили в покое - пусть живут, как им нравится…
В Дагестане большинство местного населения к своим ваххабитам тоже относилось без особой вражды - пока в конце июля 1999 года из Чечни вдруг не нагрянул в пограничный Цумадинский район целый отряд из 200 вооруженных дагестанских боевиков, обученных в лагерях Басаева и Хаттаба. Вот к этому отряду под командованием Багауддина в Дагестане отнеслись уже без всякого восторга! Басаев утверждает, что на этот мирный отряд будто бы сразу же начали нападать со всех сторон - это он, скорее всего, тоже лжет: никакой информации о серьезных боях до появления в Дагестане чеченских боевиков нигде нет.
Тут надо немного пояснить, почему дагестанцы так враждебно отнеслись к появлению чеченских боевиков. Не то чтобы в Дагестане всем так уж нравилось находиться в составе России, особенно в годы ельцинского режима, когда большинство населения республики жило в страшной нищете и страдало от безработицы. Но оказаться в составе Чечни дагестанцам не хотелось еще больше - все знали, что там творится. А чеченцы имели тогда территориальные претензии чуть ли не на половину территории Дагестана - от границы до побережья Каспийского моря. К этому надо еще добавить вековые споры между этими народами из-за горных пастбищ и т. д… Короче, басаевских боевиков в Дагестане никто не ждал - и в этом они могли убедиться сразу же!
8 августа премьер Степашин вылетел в Дагестан - но уже было поздно: московскому клану надо было раньше побеспокоиться и поднять тревогу, что Кремль умышленно оставил без защиты границу между Чечней и Дагестаном. Московский клан пропустил этот удар со стороны двух других чекистских кланов.
Допустим, кремлевская мафия целый месяц отвлекала внимание руководства московского клана разными пустыми дрязгами по поводу формирования правительства Степашина - но ведь провокация Басаева готовилась больше двух месяцев, "московские" могли бы принять какие-то меры и сорвать ее! Видимо, московский клан слишком расслабился раньше времени по случаю летних отпусков.
Хотя, по правде сказать, нам что-то не приходит на ум - как московский клан вообще мог помешать всем этим изощренным провокациям, даже если бы знал, что они будут. Разве что "московские" могли заранее поднять шум по всем своим СМИ - но даже это их вряд ли спасло бы от кремлевских провокаций…





ПРАВИТЕЛЬСТВО ПУТИНА




В воскресенье 8 августа 1999 года президент Ельцин вызвал премьер-министра Степашина к себе, и объявил, что с завтрашнего дня он будет уволен - вместо него будет назначен Путин. Это уже было вполне официальное заявление - тут же было дано распоряжение Волошину подготовить соответствующие президентские указы.
На следующий день президент Ельцин выступил по телевидению по этому поводу. Ему, конечно, было неловко, что он снимает премьера Степашина, не дав ему поработать даже три месяца - надо было как-то объясниться перед народом.
Борис Ельцин не стал тогда крутить и юлить, а заявил прямо, что надо было освободить место премьер-министра для Владимира Путина - поскольку он считает этого выдающегося государственного деятеля самым подходящим преемником для себя. Лучшего будущего президента России, чем Путин, не отыскать!
Тогда никто этим словам президента Ельцина не придал особого значения: этот почтенный старец и раньше несколько раз называл некоторых людей своими "преемниками" (Сосковца, Немцова) - все это на самом деле тогда ничего реального не означало. Тем более никто в августе 1999 года не принял всерьез за настоящего "наследника престола" В.В.Путина: это был обычный мелкий чиновник по внешнему виду - исполнительный, но серенький…
По этому поводу даже разыгралась тогда одна небольшая драматическая история: Анатолий Чубайс ужаснулся, что кандидатом от Кремля на президентских выборах в 2000 году будет Владимир Путин - и попытался помешать его назначению премьер-министром.
Вот как (с некоторым злорадством) эта история изображена Валентином Юмашевым в книге Ельцина "Президентский марафон".
Чубайс узнал о предстоящем назначении Путина премьером только 8 августа - предварительный разговор президента Ельцина с Путиным 5 августа был с глазу на глаз и о нем еще никто не знал.
Анатолий Чубайс тут же позвонил президенту Ельцину и очень настойчиво просил срочно принять его для разговора. Ельцин назначил ему аудиенцию - но лишь на утро 9 августа, причем через час после встречи со Степашиным и Путиным. Президент Ельцин догадался, что Чубайс против назначения Путина премьер-министром - и хотел избежать ненужного спора, поскольку уже твердо принял свое решение.
Чубайс тут же все это понял - но на этом не успокоился: он в тот же день встретился с Путиным и стал его уговаривать самому отказаться от поста премьер-министра! Путин ему на это ответил, что приказ президента Ельцина для него святое дело - раз приказали ему быть премьером, то его дело выполнять и не рассуждать…
Анатолий Чубайс и тут не сдался - он зашел с другой стороны и собрал для разговора всю верхушку "семейного" клана: Волошина, Юмашева и Татьяну Дьяченко. Чубайс попробовал тогда их убедить, что Путина никак нельзя выдвигать в преемники президента Ельцина…
Нам кажется, что Юмашев ничего не выдумал в своей книге - примерно так оно и было на самом деле. Вообще, эта книга "Президентский марафон" довольно лживая, как и большая часть подобной литературы. Но все же, когда такие мемуары пишут от имени деятеля высокого ранга, то обычно стараются избегать такого вранья, которое легко разоблачить. А Чубайс своей суетой 8 августа очень сильно засветился - и разговор с участием нескольких человек полностью фальсифицировать трудно. Чубайс и сам теперь с гордостью заявляет, что он был в 1999 году против выдвижения Владимира Путина на самый верх.
Этот удивительный факт надо как-то объяснить. Ведь в нашей книге нынешняя питерская группировка Путина именуется "кланом Чубайса" (чем некоторые деятели из этого клана очень недовольны!) - а тут получается, что в августе 1999 года Чубайс боролся до последнего против кандидатуры Путина и чуть было вообще не сорвал всю эту операцию "Преемник"…
Можно представить себе изумление "семейных" деятелей, когда Чубайс тогда так сопротивлялся назначению премьером В.Путина - из его же собственного клана! "Семейные", наверное, не знали что и думать об этом - они могли даже заподозрить какой-то подвох со стороны чубайсовцев: что те вдруг передумали в последнюю минуту и решили разорвать союз с "семейным" кланом - опять перешли на сторону Примакова!
Только так можно объяснить то бредовое встречное предложение Волошина, с которым он обратился к Чубайсу во время переговоров с ним 8-го августа: "Хорошо, пусть Степашин остается премьер-министром - бог с ним, с Путиным… Но тогда вы, Анатолий Борисович, должны опять возглавить Администрацию Президента!" Это как же надо довести чиновника, чтобы он собственный руководящий пост сам предложил другому…
Чубайс не сошел тогда с ума и действовал вполне разумно со своей точки зрения - он просто не был посвящен своим чекистским руководством ни в какие подробности начавшейся спецоперации. Из той же книги "Президентский марафон" вполне видно, что Чубайс против Путина как такового ничего на самом деле не имел - он просто считал тогда, что как публичный политик Владимир Путин никуда не годится. Поэтому ни малейших шансов победить на президентских выборах 2000 года Евгения Примакова у Путина нет!
Так оно и было на самом деле и Чубайс был по своему прав тогда: без взрыва жилых домов в сентябре 1999 года Путин был бы совершенно пустым местом на президентских выборах 2000 года - боролся бы там за четвертое место…
Чубайс просто не знал в августе 1999 года, что мешки с гексогеном уже приготовлены и ждут своего часа в подвалах домов - чекисты из руководства его клана не стали бы сообщать такие подробности тем, кому это знать было совершенно не обязательно.
Только после первого взорванного дома Чубайс мог сразу же догадаться, какую спецоперацию своего клана он чуть было не сорвал своим излишним усердием… Интересно, что тогда подумал об этой операции наш великий демократ? Наверное, он ощутил большую гордость, что работает на такую организацию, которая ради достижения своей цели может хоть полмира взорвать - но своего добьется! Эта спецоперация ведь была вполне в духе мировоззрения Анатолия Чубайса: идти по трупам к сияющим вершинам… Кроме того, у Чубайса могли также быть некоторые угрызения совести - что он по незнанию чуть не загубил такой замечательный проект своего клана!
Еще один непонятный момент здесь нуждается в объяснении: ранее мы утверждали, что все такие чубайсы всего лишь чекистские марионетки - и ничего важного они никогда не будут делать без санкции своего куратора из КГБ (который официально числится возле них каким-нибудь скромным советником или охранником). А тут Анатолий Чубайс вдруг проявил 8-го августа 1999 года такую инициативу - и весь Кремль поставил на рога, образно выражаясь. Притом хлопотал не из-за какой-то ерунды, а попытался вмешаться в вопросы большой политики - хотел помешать Владимиру Путину стать "наследником престола"!
Тут вполне может зародиться подозрение, что Чубайс вообще не подставное лицо на службе у чекистской мафии, а вполне самостоятельный политик - что хочет, то и делает… Но на самом деле можно не спешить с такими фантастическими выводами, когда есть более простое и рациональное объяснение для такого непонятного поступка Чубайса.
Все это аномальное поведение Анатолия Чубайса можно объяснить просто дефицитом времени: Чубайс узнал о предстоящем назначении премьер-министром Путина только в воскресенье 8-го августа - и у него были лишь считанные часы, чтобы успеть вмешаться в эту ситуацию, которую у него были все основания считать катастрофической для своего клана. Естественно, Чубайс должен был сначала посоветоваться со своим чекистским куратором, прежде чем что-то делать. Но чекисты тоже как бы люди - мог ведь куратор Чубайса отлучиться в это летнее воскресенье куда-нибудь на отдых?! Тем более, что никакого участия Чубайса в этой спецоперации "Преемник" вообще не предполагалось - Чубайс в то время был уже всего лишь "главным электриком" и вопросы большой политики его тогда уже не касались…
Другой, более мелкий стукач, на этом бы и успокоился - пусть потом хоть трава не растет, это не его дело! Но Анатолий Чубайс все же был агентом высшего ранга и не мог относиться ко всему так по-философски: в случае победы на президентских выборах московского клана Чубайса ожидала отставка с высокого поста - а то и тюремные нары…
Вот он и полез, куда его не просили! Хорошо, что "семейный" клан в конце концов все же разобрался, что Чубайс просто "не при делах" - и никакой каверзы со стороны его клана тут нет…
Просим извинить, что здесь допущено столь многословное объяснение для сравнительно мелкого политического эпизода - "борьба Чубайса с Путиным". Но все дело в том, что если бы этот эпизод разумно объяснить не удалось, то тогда получалось бы, что Чубайс самостоятельный политик - и тогда на всей нашей теории "чекистской мафии" можно было бы ставить жирный крест. Пришлось бы тогда сейчас заявить, что все 27 предыдущих частей этой книги нужно зачеркнуть - а на самом деле политическая жизнь России идет так, как об этом нам каждый день говорят по телевизору!
Есть еще одна "загадка природы" по этой теме (спецоперация "Преемник"), с которой тоже стоило бы здесь разобраться. Речь идет об известной статье Бориса Кагарлицкого, в которой он разоблачал тайный сговор между Волошиным и Басаевым в июле 1999 года. Эта статья была опубликована в "Новой газете" 24 января 2000 года, то есть в самый разгар избирательной кампании Путина. Там были в основном повторены прежние разоблачения СМИ об этой тайной встрече под Ниццей, причем Кагарлицкий подтвердил, что организовал эти переговоры Антон Суриков, бывший полковник ГРУ (и его прямой начальник!). Цель этих переговоров была простая - Кремль тогда заказал Басаеву вторжение в Дагестан. Кагарлицкий добавил в этой статье также кое-что новенькое от себя - без указания источников (но можно легко догадаться, что вся эта информация шла от Сурикова). Это все были откровенные выдумки, на самом деле: будто жилые дома в Москве взорвали агенты ГРУ во главе с Ширвани Басаевым, братом Шамиля - и тому подобный бред… На самом деле, как всем теперь известно, московские дома взорвала группа карачаевцев - и это была спецоперация ФСБ.
Разумеется, такая статья в любом случае могла только повредить рейтингу Путина накануне президентских выборов. Как можно объяснить такой казус - ведь мы теперь знаем, что банда Филина-Сурикова входила тогда вместе с Путиным в один и тот же чубайсовский клан!
Признаться, в свое время эта статья Кагарлицкого сильно сбила меня с толку, когда я пытался разгадать, к какому чекистскому клану следует отнести банду Филина… Ведь Борис Кагарлицкий мог написать все это только с ведома и одобрения Антона Сурикова - поскольку он и после этого продолжил успешную карьеру в суриковских структурах.
Что Суриков любит заниматься такими саморазоблачениями, это мы уже знаем. Но как он мог разоблачать тогда Путина в таких темных делах, притом в самый критический момент?!
Ответ отыскался в самой статье Кагарлицкого - стоило лишь прочитать ее более внимательно.
1. Никакого прямого разоблачения Владимира Путина на самом деле там нет: фамилия Путина там только вскользь упоминается всего два раза. Из этой статьи следовало, что наш будущий президент вообще тут не при чем и об этих провокациях спецслужб ничего не знает - ни о заказанном вторжении Басаева в Дагестан, ни о взрывах домов.
2. Кагарлицкий все здесь валит на Чубайса - это он все организовал!! Фамилия Чубайса в этой небольшой статье упоминается 15 раз - причем Кагарлицкий бьет его наотмашь и без всяких церемоний… Мотив для всех этих злодеяний Чубайса придуман такой: у Путина нет своей команды - когда его выберут президентом, ему поневоле придется расставить на всех высоких постах людей из команды Чубайса…
Разумеется, все это наглое вранье - но ситуация пока что еще больше запутывается: чем мог помешать Кагарлицкому (и Сурикову) Анатолий Чубайс?!
Нами предлагается такая версия: Чубайс здесь абсолютно не при чем - и его здесь вывели для порки только для отвода глаз от настоящих организаторов всех этих провокаций.
А о причинах своей саморазоблачительной статьи эти деятели (Суриков и Кагарлицкий) проболтались сами (так сказать, в духе учения Фрейда), в этой же самой статейке: в январе 2000 года резко обострились отношения между Березовским и Чубайсом. То есть на самом деле произошла некоторая ссора между "семейным" и чубайсовским кланом - после их совместной победы на парламентских выборах в декабре 1999 года.
Как известно, Евгений Примаков сразу же после поражения его блока ОВР на выборах в Госдуму заявил, что он не будет участвовать в будущих президентских выборах. Это была полная капитуляция московского клана - теперь кресло президента было уже фактически за Путиным, хотя до выборов еще оставалось 4 месяца.
То есть было самое время для победивших союзников начать небольшую разборку по поводу дележа захваченной добычи - кому достанутся самые высокие государственные посты и самые жирные куски госсобственности…
И конечно, для "семейного" клана тут было бы трудно удержаться, чтобы не пошантажировать слегка чубайсовцев: будете нас сильно обижать при этом дележе - мы всем расскажем, как вы с помощью грязных провокаций захватили власть над страной!
Статья Кагарлицкого и была на самом деле зашифрованным ответом чекистов из чубайсовского клана на все эти инсинуации "семейного" клана. И этот ответ был очень простой, если отбросить всякую шелуху насчет Чубайса и прочий вздор - примерно так: "Все верно - дома в сентябре 1999 года взорвали мы. Только вы ничего про эти дела не знаете - и ничего не сумеете доказать! А войну в Дагестане мы заказывали Басаеву совместно с вами - и у нас есть неопровержимые доказательства на этот счет. Так что у вас с этим шантажом ничего не выйдет - вам не удастся свалить все на нас и самим остаться чистенькими… Нам лучше по-хорошему обо всем договориться!"
Видимо, такой ответ чубайсовского клана оказался вполне вразумительным для "семейных" - конфликт между этими чекистскими кланами в 2000 году так и не разгорелся. Этот союз сохраняется и по сей день - хотя "семейным" при дележе добычи достались тогда буквально крохи…
Вернемся теперь опять к хронике событий августа 1999 года.
Утром 9 августа 1999 года президент Ельцин публично объявил, что снимает Степашина с поста премьер-министра и назначает вместо него Владимира Путина. Сергей Степашин, хоть и был в шоке от такого удара - но все же сумел собраться и в духе лучших советских традиций в своем телевизионном выступлении горячо поблагодарил президента Ельцина за все его благодеяния…
16 августа 1999 года Госдума с первого захода утвердила Путина премьер-министром (+ 233 голоса).
Путин уже тогда фактически стал главой государства, поскольку президент Ельцин передал в его подчинение все силовые структуры. Предлогом для этой неофициальной передачи Путину президентских полномочий стала война в Дагестане - отряд Басаева ушел обратно в Чечню только 24 августа. А 25 августа наша авиация в первый раз бомбила чеченские села вблизи Грозного. Якобы удары наносились по базам боевиков Басаева - но многочисленные свидетели утверждают, что бомбы всегда падали куда угодно, только не на эти базы… Похоже, что Басаева и его соратников наши генералы всегда оберегали - это очень ценные для Кремля кадры!
И Шамиль Басаев вскоре еще раз подтвердил свою готовность к любым провокациям в интересах кремлевской мафии… Война между Россией и Чечней уже и так была почти обеспечена. Но чтобы довести это начатое дело до конца, Басаев и Хаттаб 5 сентября 1999 года опять вторглись в Дагестан!
На этот раз их отряд в 2 тысячи боевиков напал на другом участке границы - в Новолакском районе Дагестана. Этот второй поход Басаев в своих интервью оправдывал тем, что хотел выручить ваххабитов из сел Карамахи и Чабанмахи - эти села в глубине Дагестана были взяты в кольцо нашими войсками и их нещадно обстреливали и бомбили. Басаев якобы хотел оттянуть часть этих войск на себя - чтобы дагестанские ваххабиты смогли прорвать кольцо окружения и спасти себя и свои семьи. Цель эта, конечно, была очень благородная - только Басаев здесь опять лжет: выручать ваххабитов ему надо было раньше - 1 и 2 сентября оба ваххабитских села были уже захвачены нашими войсками. Организованное сопротивление ваххабитов было тогда там сломлено - дальше уже шло добивание мелких разрозненных групп…
Так что 5 сентября Басаев уже ничем помочь дагестанским ваххабитам на самом деле не мог. Зато Басаев дал тогда нашей правящей верхушке замечательный повод для войны - и заодно помог увязать сентябрьские взрывы жилых домов со своей дагестанской авантюрой!
Еще за день перед этим вторым походом Басаева, 4 сентября 1999 года, в Дагестане был взорван первый дом. Это была пятиэтажка в Буйнакске, населенная семьями наших военнослужащих - там тогда погибло 64 человека (среди погибших было много детей). А 5 сентября в этом же городе случайно обнаружили и обезвредили машину со взрывчаткой возле военного госпиталя.
9 сентября был взорван первый дом в Москве - на улице Гурьянова (109 погибших).
13 сентября взорвали московский дом на Каширском шоссе (124 погибших).
15 сентября министр обороны Сергеев доложил премьер-министру Путину, что территория Дагестана полностью освобождена от чеченских боевиков.
Отряд Басаева тогда уже выполнил свою задачу - и вернулся обратно в Чечню. Эвакуация этих боевиков проходила совершенно спокойно - большой колонной грузовиков. Причем нашим войскам и местным ополченцам запретили обстреливать эту колонну! Очевидцы рассказывают даже, что наши вертолеты кружили над этой автоколонной Басаева - и тоже не обстреливали ее (охраняли этих провокаторов?)…
16 сентября был взорван жилой дом в Волгодонске - погибло 18 человек.
23 сентября российская авиация начала массированные бомбардировки Чечни.
29 сентября наши войска перешли границу с Чечней - началась вторая война.
Что было дальше, все и так знают: рейтинг Путина после этого сразу же резко подскочил. Чекисты из чубайсовского клана все правильно тогда рассчитали…
Путин пришел к власти только на сентябрьских взрывах и на последовавшей после них войне с Чечней. Сам по себе двойной дагестанский поход Басаева ничего для поднятия рейтинга Путина не давал: хотя премьер-министр Путин в августе как бы руководил нашими войсками и даже сам лично побывал в Дагестане (27 августа 1999 года) - на его популярности среди народа это мелькание на телеэкранах тогда никак не отразилось, рейтинг Путина весь август оставался на нулевой отметке…
Потребовался сильный шок от взрыва жилых домов, чтобы наш народ совсем потерял голову от страха и увидел в этом сереньком невзрачном чекисте своего спасителя и избавителя!
А тогда Путину было уже достаточно сказать осенью 1999 года, что партия чиновников, именуемая движением "Единство" ему нравится больше, чем точно такая же бюрократическая структура под названием "Отечество - Вся Россия" - и все, победа "Единства" в декабре 1999 года была уже обеспечена… Это сколоченное как попало за два месяца до парламентских выборов "Единство" получило тогда 23 % голосов - а блок ОВР чуть ли не в два раза меньше (13 %).
На самом деле победа коалиции чубайсовского и "семейного" кланов была тогда еще более убедительной - поскольку на выборах в Госдуму в 1999 году участвовали целых три правительственных партии: "Единство", СПС и ЛДПР (на все вкусы!). Объединяло эти по внешнему виду совершенно непохожие партии только одно: все они были сторонниками войны с Чечней до победного конца.
В то же время оппозиция из московского клана в лице блока ОВР и партии "Яблоко" занимала по этому вопросу более сдержанную, как бы двойственную позицию: вроде бы воевать с Чечней надо - но в меру! И хорошо бы все же провести с президентом Чечни Масхадовым мирные переговоры и обо всем спокойно договориться… На этом миролюбии оппозиция и погорела - сторонники войны получили тогда больше голосов.
Что же касается позиции руководства КПРФ по этому вопросу - то можете разбираться с идеологией этой партии сами, если пожелаете. Нас такие тонкости пока не интересуют: был ли вождь российского пролетариата товарищ Зюганов тогда сторонником войны с Чечней полностью - или с некоторыми оговорками…
Теперь мы можем подвести итоги - в декабре 1999 года московский клан был полностью разгромлен и деморализован. В результате уже тогда образовалась четкая двойная "вертикаль власти":
Естественно, c 2000 года безраздельно доминировать стал клан Чубайса (a) - "семейный" клан (b) оказался на этой "кремлевской вершине" на вторых ролях… А московский клан (с) попал в основание этого "треугольника" - и если бы не заступничество со стороны "семейного" клана, чубайсовцы давно стерли бы в порошок московский клан на всей территории России: пересажали бы всех "московских" олигархов и отобрали у них все их капиталы…
По какой-то причине именно такая конфигурация власти оказалась необыкновенно устойчивой: она существует уже седьмой год. В то время как раньше этот "треугольник" за первые три года существования (1997 - 2000 гг.) успел уже два раза повернуться на другой бок - все три чекистских клана успели тогда побывать в основании этой "кремлевской вершины"…
Мы приведем здесь для наглядности все ключевые моменты из истории нашего "кремлевского треугольника":
Обозначения здесь такие: М - это московский клан, С - "семейный клан", Ч - клан Чубайса.
Доминирующий клан везде обозначен красной линией - чтобы не путаться с величинами сторон нашего треугольника. Мы просто не знаем, какой относительной силой обладают на самом деле эти чекистские кланы - возможно, они этого тоже точно не знают (определяют "опытным путем"!).
Похоже, что доминирующий теперь чубайсовский клан просто набрался опыта во время этих переворотов и понял, что нужно как-то сдерживать свои порывы и не стараться тут же все заграбастать в свои лапы - лучше заниматься удушением московского клана более осторожно и по порядку… Только такое объяснение нам приходит на ум, почему этот чекистский "треугольник" в 2000 году прекратил катиться и как бы застыл неподвижно на одном месте.
Можно ли на основании этих моделей дать какой-то прогноз на будущее - будет ли наш чекистский "треугольник" крутиться и дальше? Или теперь он застыл навсегда без движения?
Ясно только одно - чубайсовский клан не сможет сохранять свою власть над Россией вечно и даже слишком долго: по той причине, что чекисты из этого клана угнетают не только простой народ, но и своих коллег из другой такой же мафиозной структуры. Так что рано или поздно власть чубайсовцев будет свергнута этой другой мафией…
Мы не знаем точных сроков - но скорее всего, московский клан сделает такую попытку уже на президентских выборах 2008 года. И здесь вариант образования новой двойной "вертикали власти" только один: московский клан придет к власти в союзе с "семейными". А в качестве платы за такой союз "московским" придется тогда уступить кресло президента России деятелю из "семейного" клана.
То есть наш "треугольник" опять вернется к положению, которое занимал в конце 1997 года - только вместо Березовского в Кремле будет теперь Абрамович: даже если группе Березовского разрешат вернутся в Россию, большой власти она теперь никогда не получит… Разумеется, президентом России самого Абрамовича никогда не выберут: "семейные" найдут для этого поста какого-нибудь генерала, типа покойного Лебедя - или другого подобного персонажа. Мы узнаем об этом кандидате в президенты от "семейного" клана только перед самыми выборами - раньше времени этого кандидата показывать обществу не будут, по понятным причинам.
И даже если выборы 2008 года пройдут без участия реального конкурента кандидату от Кремля - это может только отсрочить такой сценарий на следующие президентские выборы: все равно - наш кремлевский "треугольник" может катиться только в одну сторону, направление этого движения уже задано и вряд ли кому-то удастся его переменить на противоположное… Хотя постоять на одном месте этот "треугольник" еще может - впрочем, мы это увидим только в 2008 году.
Еще одно небольшое замечание относительно всех этих дел. В переписке с Антоном Суриковым по поводу предыдущей, 27-й части этой книги (она опубликована в качестве приложения) мы с ним разошлись по такому глобальному вопросу: все группировки, которые борются за власть в нашей стране, по мнению Сурикова, имеют своих американских хозяев. И борьба между нашими группировками - это всего лишь отражение борьбы между различными кланами внутри американской элиты…
Я не отвергаю сходу такую смелую гипотезу - все возможно в нашем сумасшедшем мире! Вот только хочу заметить, что пока что все перевороты внутри правящей верхушки нашей страны можно полностью объяснить исходя из одних только внутренних причин. Никакой посторонней силы здесь для объяснения не требуется: в России есть три мафиозных клана - и они, как безмозглые большие амебы, стараются сожрать все вокруг себя… А в результате они меняют друг друга на кремлевской вершине в строгом порядке: С - М - Ч - (С?)… Что-то не видно, как в этом процессе участвуют "американские хозяева"!
Получается, вроде как философское учение некоторых античных вольнодумцев о богах: боги есть - только они нашими земными делами не интересуются… Да кому нужны такие боги?!
На этом пока все - благодарю за внимание.





2.05.2006 Олег Греченевский




ПРИЛОЖЕНИЕ к 28 части
Переписка с А.Суриковым.
Дата: 11.05.06 16:39
От кого: anton_surikov [anton_surikov@umail.ru]
Кому: Олег Греченевский [grech@inbox.ru]
Тема: О главе 28
Здравствуйте, Олег Николаевич.
Прочитал главу 28 вашей книги. Хотел бы прояснить момент, связанный с историей моих взаимоотношений с господином Кагарлицким, так как неправильное понимание этих отношений приводит вас к неверным выводам.
Меня познакомил с господином Кагарлицким в начале 1996 года в США господин Баранов. После этого долгое наше общение с господином Кагарлицким носило эпизодический характер. В начале 2000 года господин Кагарлицкий по своей инициативе пришел ко мне поговорить на тему якобы имевшего место летом 1999 года сговора господина Басаева с Кремлем. Он задал мне несколько вопросов. На часть из них, касавшихся меня лично, либо общеполитических вопросов, я дал развернутые ответы. На несколько же основных вопросов я ему не стал давать никаких ответов, как впоследствии не стал их давать и вам, и нашей с вами общей знакомой Людмиле, и многим другим. Кстати, я не намерен этого делать и впредь.
Статью господина Кагарлицкого в "Новой газете" от 24.01.00 я увидел уже после того, как она была напечатана. Ни восторга, ни огорчения она у меня не вызвала, эпохального значения в тот момент я ей не придал, на наши с отношения с господином Кагарлицким она вообще никак не повлияла. Но я подчеркиваю, что я не был инициатором этой публикации и даже не был в данном случае основным источником информации.
По прошествии почти двух с половиной лет после этой истории, когда господин Делягин был назначен господином Касьяновым своим советником, в силу чего был вынужден оставить пост директора ИПРОГ, я действительно предложил ему рассмотреть возможность передать руководство институтом господину Кагарлицкому, так как господин Кагарлицкий этого хотел, о чем мне говорил.
После того, как господин Кагарлицкий стал директором, я согласился на общественных началах стать сотрудником института, затем познакомил господина Кагарлицкого с господами Пономаревым, Кондауровым и Белковским. При этом мое пребывание в ИПРОГ было формальным. Вплоть до того, что до весны прошлого года я вообще не знал ни одной фамилии сотрудников ИПРОГ, кроме фамилий господ Кагарлицкого и Пономарева.
Я сообщаю вам это, чтобы прояснить, что мое участие в назначении господина Кагарлицкого директором ИПРОГ летом 2002 года и дальнейшее с ним сотрудничество в рамках института до осени прошлого года совершенно не означают, что в январе 2000 года он писал свои статьи по моему заказу и под мою диктовку.
Попробую провести аналогию. Предположим, что года через два мы с вами вместе (или пусть не с вами, а, например, с нашей общей знакомой Людмилой) окажемся в одной структуре и у нас будет сотрудничество и прекрасные личные отношения. Почему нет? В жизни все возможно, тем более, что я человек не мстительный и не обидчивый. [В отличие от означенной Людмилы, которая пользуется сим случаем заявить, что Antikompromat.ru - козлы: перепечатывают у нас без ссылки. - Л.Е.]
Однако из всего сказанного, как мы с вами понимаем, вовсе не будет следовать, что абсолютно все, что вы (или Людмила) пишете сейчас и писали до этого, проходило под мою диктовку. С господином Кагарлицким у нас в январе 2000 года была во многом похожая ситуация. Ведь в конце концов, некоторые вещи, которые и вы, господин Греченевский, сейчас публикуете в своей книге, - это отчасти навеяно нашей с вами перепиской. Но вы ведь не мой агент - мы-то с вами это точно знаем. Хотя кое-кто, я этого не исключаю, наверное, может считать иначе.
С уважением,
А.Суриков
Дата: 12.05.06 08:01
От кого: Олег Греченевский [grech@inbox.ru]
Кому: 'anton_surikov' [anton_surikov@umail.ru], [luda1989@yandex.ru]
Тема: RE: О главе 28
Здравствуйте, Антон Викторович!
Я рад, что у Вас нашлось только одно возражение по поводу 28-й части моей книги - значит, все остальное у меня там написано правильно!…(шутка)
Давайте теперь разберем эпизод со статьей Кагарлицкого.
1. Вы прямо признали, что имели некоторое отношение к этой статье - и Борис Кагарлицкий тогда (в начале 2000 года) получил именно от Вас кое-какую информацию ("развернутые ответы"). Статья эта Вас не огорчила - значит, особых искажений Ваших слов со стороны Кагарлицкого там нет.
2. Кагарлицкий потом (в 2002 году) стал директором ИПРОГ по Вашей рекомендации. Разумеется, ничего необычного тут нет - ведь в его статье о Вас не говорится ничего плохого!
Кагарлицкий ведь там только написал, что Вы помогли летом 1999 года организовать вторжение отряда Басаева (2000 боевиков) на территорию России. То есть Вы лично сначала помогли развязать войну в Дагестане, а потом она уже плавно переросла во вторую войну против Чечни… Подумаешь, большое дело - еще несколько десятков тысяч человек были убиты только для того, чтобы к власти в России в 2000 году пришла ваша чекистская мафия!
В приличных странах дают пожизненное заключение за гораздо меньшие преступления - а у нас такими провокациями только похваляются в газетах…
Нет, я все же не думаю, что мы с Вами когда-нибудь "окажемся в одной структуре"… Боюсь, что для личной дружбы у нас с Вами тоже найдется мало общего. Я никогда не буду переписываться с Вами в частном порядке - и я сейчас занимаюсь этим только в интересах общества и только для публикации.
Но все равно - большое спасибо за Ваши откровенные ответы!
Всего доброго. О.Греченевский.
Дата: 12.05.06 11:48
От кого: anton_surikov [anton_surikov@umail.ru]
Кому: Олег Греченевский [grech@inbox.ru], [luda1989@yandex.ru]
Тема: Re: О главе 28
Здравствуйте, Олег Николаевич.
Судя по вашему ответу, вероятно, в своем прошлом письме я недостаточно понятно объяснил некоторые вещи. Попробую это проделать еще раз.
К статье Бориса Юльевича Кагарлицкого от января 2000 года о так называемом "сговоре" я имею примерно такое же отношение как и к вашим статьям на ту же тему. Да, я тогда подробно рассказал Борису Юльевичу что я думаю о политических перспективах Кавказа, или, например, о том, где за границей и когда я предпочитаю отдыхать. Кое-что из этого в его статье в том или ином виде было использовано им без искажений. На главный вопрос господина Кагарлицкого (как впоследствии и на ваш аналогичный вопрос) о том, была ли так называемая встреча в Ницце или нет, я, как и в случае с вами, отвечать не стал - эта, как вы знаете, наша коллективная позиция. На вопрос господина Кагарлицкого о том, являюсь или являлся ли я сотрудником ГРУ, я, естественно, ответил отрицательно.
По поводу личной дружбы с вами и господином Кагарлицким я ничего не писал. А насчет того, кто где будет через два года и кто с кем по каким вопросам будет сотрудничать, я призываю вас не зарекаться - в жизни все бывает. Кстати, в переписке с вами я за полгода дал значительно больше информации о себе и о нашей корпорации, чем при общении с господином Кагарлицким за 10 лет нашего знакомства. Но из этого же не следует, что вы пишете под мою диктовку. Также и статья господина Кагарлицкого - в данном случае вы ошибаетесь и не в том месте ищете. Кстати, к так называемой фотографии во второй по счету статье в "Версии" от 4 июля 2000 года я и мои партнеры тоже никакого отношения не имели.
С уважением,
А.Суриков
From: Олег Греченевский [mailto:grech@inbox.ru]
Sent: Friday, May 12, 2006 12:13 PM
To: 'anton_surikov'
Subject: RE: О главе 28
Еще раз здравствуйте, Антон Викторович.
Это, конечно, чисто формальная (и довольно путаная!) отписка - такой ответ.
Но видимо, никакого другого ответа Вы сейчас дать просто не можете - поэтому нам лучше сворачивать эту дискуссию.
Насчет того, где я могу оказаться через два года - то я не имею привычки так далеко заглядывать в будущее. На все воля Аллаха! И каждому воздастся за все содеянное…
Давайте на этой оптимистической ноте и закончим обсуждение 28-й главы - если по другим затронутым там вопросам у Вас нет замечаний.
Всего доброго. О.Греченевский.





ЧАСТЬ 29




Некоторые читатели интересовались у меня по электронной почте, почему надолго прекратилась публикация очередных частей данной книги. Причина этого затянувшегося молчания была в том, что мне пришлось осваивать обширные пласты информации по новой теме:


МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ НАШЕЙ ЧЕКИСТСКОЙ МАФИИ


В первую очередь интерес представляют, разумеется, связи наших чекистов с различными группировками внутри правящей элиты США. Если вы припомните, уважаемый читатель, то предыдущая часть книги заканчивается полемикой на эту тему с известным политологом из банды Филина Антоном Суриковым. Считаю своим долгом выразить мою большую благодарность Антону Викторовичу за то, что он обратил мое внимание на всю важность и неизбежность этого вопроса. Хотя я бы и сам, вероятно, скоро уткнулся носом в эту стену (образно выражаясь), которую обойти невозможно - но конечно, благодаря переписке с А.Суриковым это произошло гораздо раньше…
Сказать по правде, чтобы как следует разобраться с американскими делами, мне надо было бы не полгода сидеть в Интернете, а долгие годы! Но у меня нет в запасе даже нескольких лет, чтобы разобрать все по полочкам и составить более детальную картину, хотя бы на том уровне, как я это попробовал сделать за четыре года с нашей правящей мафией.
Недавно кремлевская мафия уничтожила своих самых известных врагов - правозащитников Анну Политковскую и Александра Литвиненко. Наша "демократия" перешла теперь на новую стадию развития, поэтому нам лучше не тратить время на многолетние исследовательские проекты по таким острым вопросам… Если вырисовываются какие-то определенные выводы, то лучше писать о них сразу, не откладывая на завтра! Потом, по ходу дела, можно будет внести поправки, если обнаружатся ошибки (или это сделают другие).
Что же касается убийства Политковской и Литвиненко, то это дело особой загадки не представляет: чекистская мафия провела демонстративную акцию по устрашению (и устранению) либерально настроенных журналистов.
Правда, некоторые аналитики утверждают, что это враги президента Путина хотели его опорочить таким способом, выставив его на весь мир, как убийцу. Вот это вряд ли: КГБ давно имеет такую прочную репутацию, что убийство еще двух человек уже никак не скомпрометирует чекистов - после того, как они уничтожили миллионы людей! Кроме того, у нас в России много таких "шизанутых" граждан, которые только еще больше зауважали президента Путина за его беспощадную расправу с "врагами рейха" (можете сами пройтись по фашистским сайтам - там никто не сомневается, кто убил и зачем)…
А на мировое общественное мнение кремлевской мафии давно уже глубоко наплевать - особенно после того, как международная общественность простила Кремлю многочисленные массовые убийства в Чечне. Никаких серьезных санкций против правительства России за это не было - а разных чисто словесных и формальных осуждений наши чекисты не боятся.
Убийство либеральных журналистов скорее всего означает, что уже началась подготовка путинского режима к президентским выборам 2008 года. Чувствуется, что кремлевские чекисты сильно нервничают - у них есть сомнения, что опять удастся успешно провести операцию "Преемник". Вот они и зачищают заранее "информационное пространство" - непосредственно перед самыми выборами этим заниматься будет уже неловко. Отпразднуют новогодние праздники - и после 13 января опять продолжат эту "работу"!
Надо сказать здесь несколько слов и об отравлении Егора Гайдара. Гайдар-то кому мог помешать?! Уж он-то врагом кремлевской мафии никогда не был!
Видимо, Гайдара чекисты отравили просто для отвода глаз, чтобы сбить всех с толку и запутать. Показательно здесь, как в КГБ относятся даже к таким заслуженным агентам высокого ранга, когда они больше не нужны для чекистов. Ведь не стали они, например, травить Анатолия Чубайса - он еще должен провести "реформу" по приватизации РАО ЕЭС…
Впрочем, хотя Гайдару и пришлось изрядно помучиться, он все же остался в живых - значит, доза для него была точно рассчитана. Теперь Гайдар отрабатывает этот проявленный к нему "гуманизм" - валит все на Березовского! Скоро Борис Абрамович и сам отравится, чтобы только навредить путинскому режиму…
Перейдем теперь к главной теме этой части.
Сначала пару слов об использованных здесь источниках.
Непосредственно по американским сайтам разбираться в реальных отношениях между правящими кланами США не так-то просто. Общая, поверхностная картина вырисовывается довольно быстро - но какие-то подробные детали приходится узнавать с трудом и по крохам. Дело тут даже не в языковом барьере - а в особенностях западного Интернета. Там в открытом доступе находятся только примитивные статьи для широкой публики - но любая серьезная информация предоставляется только за плату. Но даже если вы располагаете валютным счетом, чтобы пользоваться платным доступом - это вряд ли сильно поможет делу. Потому что главная проблема заключается в том, что скорее всего, настоящих научных работ о системе кланов внутри американской политической элиты просто нет в англоязычной Сети вообще (или они так запрятаны, что легче самому провести такое исследование, чем их найти). Иначе даже в массовых СМИ были бы хоть какие-то отголоски таких исследований - но нам их найти не удалось (если не считать разного бреда о масонах и т.п.).
Таким образом, в западных СМИ в ходу только самая примитивная схема. Ее можно пересказать здесь в нескольких словах: в США имеется четкая двухпартийная система власти - почти все федеральные и местные органы власти возглавляют представители Демократической или Республиканской партии.
Демократическая партия представляет собой практически единый клан и она выражает в первую очередь интересы крупнейших корпораций Северо-восточного побережья США и финансовых кругов Нью-Йорка ("акул Уолл-стрита", как их поэтически называют).
А Республиканская партия доминирует на Юго-западе страны - и ее главной финансовой базой служит военная промышленность Калифорнии и нефтяные компании Техаса. Партия республиканцев расколота на два основных клана, между которыми очень сложные отношения: клан "умеренных неоконсерваторов" во главе с президентом Бушем - и клан воинственных "ястребов" во главе с вице-президентом Чейни.
И это все - за пределами такой азбуки никто ничего не знает или не желает знать. Имеется в виду, конечно, только серьезная информация - подробностей личной жизни американских политиков и крупных бизнесменов в Интернете сколько угодно…
По причине таких сложностей с информацией в западной Сети нам пришлось подойти к этой проблеме также с другого бока: по российским материалам выявлять связи отдельных американских группировок с уже известными чекистскими кланами. А для более полной картины этот "взгляд из России на Америку" был дополнен аналогичным материалом по некоторым странам СНГ, которые имеют более тесные связи с Западом, чем Россия (для этого были отобраны Казахстан, Грузия и Украина). Правда, сначала пришлось разбираться со структурой правящей элиты каждой из этих стран - какая местная группировка связана с тем или иным нашим чекистским кланом. Здесь больших проблем не было - во главе всех этих независимых стран стоят наши, советские люди!
Изучение этих трех бывших братских республик (даже поверхностное) было очень интересным занятием - были получены некоторые неожиданные результаты. Но об этом мы пока говорить не будем. Сейчас нам более важно то обстоятельство, что такое исследование помогло (косвенным образом) определить взаимоотношения между главными американскими кланами - и нашими основными чекистскими группировками.
Мы не будем сейчас подробно рассказывать, с помощью какой логической цепочки фактов был установлен тот или иной конкретный вывод. Это слишком долго рассказывать - и все равно не имеет большого смысла, поскольку строгим доказательством не является.
Какие тут могут быть доказательства, когда речь идет о тайных операциях спецслужб или деятельности мафиозных группировок! Скажите спасибо, если кому-то удастся создать такую систему гипотез, которая объяснит многие непонятные общественные явления - и при этом не будет содержать больших противоречий с реальными фактами… Мне пока что такую стройную систему гипотез создать не удается: некоторые противоречия в этой книге по-прежнему есть - и многие важные вещи мне до сих пор непонятны…
Будем себя утешать тем, что все, что сделали одни люди - другие когда-нибудь смогут разгадать. Это легче нам сделать чем, например, разобраться в структуре элементарных частиц, которые созданы не нами…





НОВЫЙ ВЗГЛЯД НА ПРАВЯЩИЕ КЛАНЫ США




Кратко перечислим основные выводы и соображения по этому вопросу.
1. Самый главный вывод такой: администрация США и руководство крупнейших корпораций Америки уже давно находятся под тайным контролем мафиозных группировок, которые возглавляют бывшие (и действующие) сотрудники американских спецслужб.
Причем здесь имеется полная аналогия с нашими спецслужбами и в другом отношении: американские "чекисты" тоже активно занимаются международной наркоторговлей и нелегальной торговлей оружием. А на "заработанные" таким способом огромные средства они смогли создать нелегальные мафиозные структуры, с помощью которых захватили реальную власть в Соединенных Штатах - и теперь ведут широкую экспансию по всему миру (правительства многих стран также контролируются ими).
Есть только одно большое различие между США и Россией в этом деле. У нас в России тема участия наших спецслужб в международной наркоторговле еще совершенно не разработана. Попробуйте перерыть весь русскоязычный Интернет - вы с трудом там найдете хотя бы два десятка сайтов, которые что-то сообщают по этому вопросу (причем на большинстве из них опубликованы в основном главы из данной книги)…
И совсем другая картина в Соединенных Штатах: там об участии американских спецслужб в криминальном бизнесе подробно сообщают сотни сайтов - а еще сотни походя упоминают об участии ЦРУ в международной торговле кокаином, как о всем известной, банальной истине.
По правде сказать, в США уже создана настоящая "индустрия" по разработке этой темы - и десятки исследователей занимаются этим "бизнесом" профессионально: печатают множество книг, снимают фильмы и т.п. Самые крутые в этой команде разоблачителей своих спецслужб - это бывшие офицеры ЦРУ, которые и сами принимали участие в наркоторговле и тому подобных делах (поэтому они пишут теперь обо всем подробно и с полным знанием дела!).
Мы уже молчим о разоблачениях американских спецслужб в организации терактов 11 сентября 2001 года - горы разной информации и всевозможных версий на эту тему содержатся на сотнях американских сайтов. Нашим кустарям-одиночкам (вроде автора этих строк), остается только позавидовать своим американским коллегам - нам пока что о подобной свободе слова даже мечтать не приходится!
Эта многолетняя работа американских исследователей по разоблачению преступлений своих спецслужб не проходит бесследно: многие американцы (кроме совсем уж крутых патриотов) сейчас ненавидят и боятся сотрудников ЦРУ и всех остальных американских спецслужб.
Есть только один недостаток у этого моря информации о преступлениях ЦРУ и вообще администрации президента Буша: здесь все направлено на просвещение широких народных масс. Поэтому в этих статьях или подробно разбираются конкретные случаи, когда американских "чекистов" удалось поймать за руку на месте преступления - или же просто выплескивают эмоциональные ругательства в адрес президента Буша и ЦРУ. Как-то недостает там аналитического подхода, нет никаких выводов или обобщений…
Например, такой наглядный пример: все американцы знают, что криминальный бизнес ЦРУ приносит хороший доход. Но на что тратятся эти огромные деньги, после того как их "отмоют" в цепочке банков - об этом почему-то никто не пишет. Просто молчаливо предполагается, что все эти наркодоллары делятся между теми офицерами спецслужб, которые участвуют в этом бизнесе. Или даже такую интересную версию можно иногда встретить в Интернете о том, куда уходят доходы от этого криминального бизнеса: руководители американских спецслужб на самом деле создали дополнительный тайный фонд (о котором ничего не знают болтуны из Сената или Конгресса) - и тратят эти деньги на проведение особо секретных операций. Получается, что американские спецслужбы занимаются наркоторговлей из патриотизма: травят всякой гадостью чужие страны - чтобы на заработанные деньги еще лучше защищать свою Родину! Любой американский "патриот" такую политику только одобрит…
Почему-то на американских сайтах нам ни разу не встретилась такая простая мысль: ведь этот громадный "тайный фонд" руководители ЦРУ вполне могли использовать для того, чтобы захватить власть в США. Притом без всяких там переворотов - демократическим путем, с помощью выборов!
Скорее всего, так оно и было. Причем судя по всему, американские "чекисты" тайно захватили власть в своей стране немного раньше наших. Американским "бойцам невидимого фронта" сделать это было значительно проще - над ними не было такого тотального партийного контроля, как над нашими органами.
У нас точкой отсчета можно считать 1982 год, когда председатель КГБ Андропов сумел обломать рога партийному аппарату и стал главой государства.
А в США почти что аналогичной вехой стал 1980 год, когда там был избран президентом великий Рейган.
Почти никто из серьезных аналитиков не сомневается, что президент Рейган на самом деле был марионеткой своего ближайшего окружения и никакого реального участия в управлении страной не принимал (типа нашего президента Ельцина). Рональд Рейган только играл роль президента США - правда, делал это очень талантливо и профессионально!. Зато вице-президентом у Рейгана стал Джордж Буш-старший, бывший директор ЦРУ (в 1976 - 1977 гг.)… Так началась тайная (иногда и не слишком тайная) власть американских спецслужб над своей страной.
Некоторые самые видные деятели нынешней республиканской администрации США занимали высокие посты уже в 80-е годы, во времена Рейгана. Тогда эта команда еще не была расколота на два клана - все республиканцы жили дружно, как одна семья…
Правда, ядро этой дружной команды начало формироваться еще раньше, при республиканском президенте Никсоне. Но вряд ли можно говорить о том, что власть ЦРУ над Америкой была уже тогда прочной. Президент Никсон попался на незаконном подслушивании своих конкурентов во время президентских выборов - поэтому он был с позором снят со своего поста (в 1974 году). Тут только одно из двух: или Ричард Никсон еще не был полной марионеткой спецслужб - или мафия ЦРУ оказалась тогда слишком слаба, раз не сумела спасти своего президента от импичмента.
Что происходило в США от Никсона до Рейгана, с этим нам пока неясно: правление президентов Форда и Картера мы специально не изучали. Американцам эти два президента особенно не запомнились и о них уже практически забыли… Но это сейчас для нас неважно: можно пока взять для начала правления мафии спецслужб в США как условную дату осень 1980 года: победа на президентских выборах пары Рейган-Буш.
2. Наша правящая чекистская мафия раскололась на два воюющих клана летом 1994 года - а плохо скрытая вражда между этими кланами отчетливо ощущалась в России уже в 1993 году.
В США ничего подобного в то время не происходило. Правление президента Клинтона во время его первого срока шло тогда без особых скандалов и потрясений. Если даже увольняли тогда какого-нибудь высокопоставленного чиновника, то обычно без всякого шума, "по собственному желанию"… Было в то время только два "темных пятна" на этой почти безмятежной картине.
Во-первых, почти сразу после инаугурации президента Клинтона (январь 1993 года) произошел первый за долгие годы теракт на территории США: взрыв во Всемирном Торговом Центре в Нью-Йорке - 26 февраля 1993 года (погибло 6 человек). Так начался этот "мусульманский терроризм аль-Кайды"… Вряд ли это было тогда проявлением борьбы между враждебными кланами - скорее всего, этот теракт понадобился американским спецслужбам просто для доказательства того, что их никак нельзя распускать после развала советской империи - для них еще найдется работа (ловить неуловимого бен Ладена!). С нашей, российской точки зрения, теракт после выборов вообще не имеет почти никакого смысла - наши чекисты обычно взрывают накануне выборов… Так что это был, скорее всего, только лишний козырь для ЦРУ, чтобы оказать давление на новый состав Конгресса: нельзя слишком резко сокращать ассигнования на спецслужбы… А ведь такие настроения в американском обществе были тогда распространены довольно широко: "зачем мы кормим эту ораву бездельников!" Похоже, что даже этот теракт не очень-то помог американским спецслужбам: урезания бюджета им в те годы избежать не удалось.
Второй теракт был уже гораздо более серьезным: 19 апреля 1995 года было взорвано здание в Оклахома-сити - погибло 168 человек. Это событие тоже может быть отнесено (с большой вероятностью) к операции каких-то неизвестных спецслужб - но только вряд ли связанной с чисто американскими делами… Никто не стал это дело как следует расследовать и вообще "раскручивать" - американские власти свалили все на трех маньяков, у которых просто "крыша поехала", вот они и подогнали к зданию местной администрации полный грузовик взрывчатки. Главного "маньяка" Тимоти Маквея торжественно казнили через шесть лет, а двоих его сообщников посадили надолго - и на этом все успокоились. Хотя в прессе есть определенные указания на то, что в этой команде террористов было больше участников, но их то ли не сумели найти, то ли даже не искали всерьез… Все трое осужденных, кстати, раньше служили в военном спецназе ("зеленые береты") - а бывший сержант Маквей даже получил в 1991 году орден за операцию в Ираке.
Похоже на то, что Америку просто захлестнула тогда волна чекистского "международного терроризма", которая весной и летом 1995 года охватила чуть ли не весь мир. На месяц раньше взрыва в Оклахома-сити тоталитарная секта "Аум синрике" устроила теракт в токийском метро (было отравлено зарином больше 5 тысяч человек, 12 человек погибло) - это было 20 марта 1995 года. А летом началась серия взрывов "мусульманских экстремистов" в Париже - первый взрыв был 25 июля 1995 года (единственный взрыв из этой серии, когда были погибшие).
Конечно, это не может быть случайным совпадением, что как раз в это время шла ожесточенная борьба между московским и коржаковским кланами КГБ у нас в России - первая война в Чечне была вызвана именно этим столкновением чекистских кланов.
Летом 1995 года и у нас творилось бог знает что - 14 июня отряд Басаева захватил больницу с тысячами заложников в Буденовске…
Такая серия терактов по всему миру на протяжении всего 4-х месяцев 1995 года не может быть случайным совпадением.
Еще одна загадочная история случилась в те годы во время первого срока президента Клинтона: 19 апреля 1993 года в Техасе проходила спецоперация ФБР - федеральные власти штурмовали поселение тоталитарной секты "Ветвь Давидова". Сектанты были хорошо вооружены и отстреливались до последнего - погибло более 80 человек. У нас были сомнения, стоит ли вообще упоминать здесь про эту трагедию - сумасшедших в Америке хватает (тоталитарных сект там насчитывают даже больше, чем у нас - чуть ли не 3000), а оружие там везде продается свободно… Но дело в том, что спецслужбы всегда проявляли интерес к таким сектам - как бы ставили эксперименты по массированному воздействию на психику и отрабатывали тайные "технологии" по управлению людьми. То ли "эксперимент в Техасе" вышел из под контроля, то ли уже начались разные каверзы между мафиозными кланами… Вопрос об этом инциденте пока остается открытым.
3. Следующий большой раскол внутри чекистской мафии России произошел летом 1997 года, когда коржаковский клан разделился на кланы Чубайса и Березовского - и между этими кланами началась война.
Вот для этого раскола уже просматривается соответствие и в США.
Но есть и некоторые отклонения от нашего образца.
Во-первых, единство внутри администрации Клинтона при этом нарушено не было - удары по президенту Клинтону наносила извне республиканская оппозиция. Тогда как в России раскол был на самой вершине власти.
А во-вторых, знаменитый скандал с Моникой Левински стали разжигать в США в начале 1998 года, то есть на полгода позднее, чем вспыхнула война между кланами в России.
Сам по себе повод для скандала может показаться смешным для российского читателя - но в Америке другие нравы: президент Клинтон попал тогда в опасный юридический капкан и с большим трудом смог избежать импичмента.
Почему же Клинтона поймали на таких художествах только в 1998 году, когда он уже 5 лет пробыл во главе государства? Ведь ни для кого не секрет, что на чем-то подобном его могли прихватить когда угодно - поводов для этого было предостаточно. Не говоря о множестве других подружек Клинтона (о которых в Интернете есть горы материалов), роман с той же Моникой у него тянулся целых полтора года - пока не закончился в зале суда: "сексуальное домогательство к подчиненной" - тяжкое преступление в Америке.
Наша версия такая: время раскручивания этого скандала было выбрано не случайно. Все дело в особенностях американской конституции: она не предусматривает досрочных президентских выборов - ни при каких обстоятельствах. Поэтому само по себе отстранение Билла Клинтона от власти почти ничего не давало республиканцам - президентом США в этом случае стал бы его вице-президент Альберт Гор (для которого тоже был по закону предусмотрен дублер). Стоило тратить столько сил, чтобы "поменять шило на мыло"!
Разумеется, весь этот спектакль, который, кстати, нанес сильный удар по международной репутации США, был затеян вовсе не для того, чтобы убрать Клинтона с поста президента - на самом деле Билл Клинтон никому не мешал.
Что собой представлял президент Клинтон, все прекрасно знают: обаятельный весельчак, который понимал толк в радостях жизни - и почти не интересовался политикой, экономикой и разными другими скучными вещами. То есть, если вещи называть своими именами, это была марионетка в руках людей, которые на самом деле управляли тогда государством. Этот милый человек был таким же "телевизионным президентом", как и Рональд Рейган - и все остальные президенты США после Рейгана.
На самом деле республиканцы (точнее, кто-то за их спиной) очень точно рассчитали по времени весь этот балаган - чтобы максимальный пик скандала с Моникой пришелся поближе к осени 1998 года. То есть ближе к выборам в Сенат и Конгресс!
В Соединенных Штатах эти учреждения обладают очень большой властью (не то что наша Госдума). Так что республиканской оппозиции было очень выгодно с позором изгнать Клинтона с поста президента как раз накануне парламентских выборов. Если бы за Клинтона взялись, к примеру, летом 1997 года, то за год этот скандал успели бы забыть - и весь эффект от импичмента мог пропасть зря…
Но как известно, эта попытка сорвалась - с импичментом ничего не вышло. Как-то очень вовремя, как раз накануне важных заседаний в Конгрессе, где должны были решать судьбу президента Клинтона (снимать его или не снимать с поста президента) - аль-Кайда зачем-то взорвала в один день (7 августа 1998 года) сразу два американских посольства в Африке: в Танзании и Кении… Это дало возможность президенту Клинтону набрать политические очки в самый критический для него момент: он отдал приказ по нанесению ракетных ударов по "базам мусульманских террористов" в Афганистане и в Судане. Его рейтинг в Соединенных Штатах тут же поднялся до небес (знакомая история, не правда ли?).
4. Переходим теперь к правлению президента Буша-младшего (с января 2001 года).
Нам так и не удалось точно выяснить тот момент, когда республиканская элита, которая была единой командой во время президентства Буша-старшего, раскололась на два отдельных клана. В 2001 году этот раскол уже был очевиден - администрация президента Буша была на самом деле коалиционным правительством.
Притом никакого равноправия между двумя кланами там не было. В руках "умеренных неоконов" был пост президента США - их номинальным лидером считался сам Джордж Буш-младший. Под контролем этого клана было также важнейшее министерство финансов, а также некоторые другие ключевые посты.
Клан вице-президента Ричарда Чейни был в явном меньшинстве в правительстве США. Фактически у этих "ястребов" было только одно важное ведомство под их полным контролем - Пентагон: министром обороны был в 2001 году назначен Дональд Рамсфелд, верный соратник Ричарда Чейни.
Что собой представляет президент Джордж Буш-младший, тоже долго объяснять не надо. Он был избран президентом США только за то, что является сыном своего отца - других достоинств у него не просматривается. Президент Джордж Буш-старший, по крайней мере, представлял собой сильную личность и лучше умел держаться на публике. Правда, многим американским избирателям старший Буш казался чересчур уж умным и образованным - для президента США это конечно, серьезный недостаток…
Зато теперь президент Буш-младший радует американцев полным отсутствием таких изъянов!
Впрочем, начиная с 1980 года (если не раньше) никакие личные качества американских президентов уже серьезного значения не имеют: это теперь в основном представительская должность, для участия в различных торжественных церемониях - вроде английской королевы… А реально федеральным правительством управляют, в лучшем случае, помощники президента США - а то и вовсе какие-то неизвестные люди, которые предпочитают держаться в тени, по профессиональной привычке…
Что же касается второй по значению фигуры в администрации президента Буша, то вице-президент Чейни тоже не бог весть какой интеллектуал - он считается немного грубоватым (даже по американским стандартам). Но несомненно, как личность Ричард Чейни на голову выше Буша-младшего.
Проблема для вице-президента Чейни и его клана состоит в том, что по закону пост вице-президента США не предполагает практически никакой реальной власти - это лишь дублер, на случай выхода из строя президента.
Зато вице-президент имеет доступ ко всей секретной информации, которая поступает президенту страны - и его обязаны держать в курсе всех государственных дел.
Но в основном вице-президент лишь разделяет с президентом США представительские функции - он заменяет президента на различных менее важных государственных церемониях…
Другая, более важная функция вице-президента состоит в том, что он как бы потенциальный "наследный принц" - один из наиболее вероятных кандидатов от данной партии на следующих президентских выборах. Хотя это совсем не обязательно: просто этот человек каждый день мелькает на экранах телевизоров - и его не нужно раскручивать на выборах с полного нуля (большая экономия на рекламе).
Если вице-президенту Чейни все же удалось стать очень влиятельной фигурой в администрации Буша, то это лишь благодаря той мощной силе, которая стоит за его спиной. Кроме того, за последние 25 лет роль вице-президентов в правительстве США вообще сильно возросла - в основном из- за полного ничтожества "телевизионных президентов" (разве что за исключением Буша-старшего). Кому-то ведь надо и государством управлять!
Есть один уникальный источник по этой теме, из которого нам удалось почерпнуть ценные сведения о кланах внутри администрации президента Буша. Это доклад политолога Сергея Кургиняна, который он прочитал отдельными частями на заседаниях своего клуба "Содержательное единство" - в апреле и мае этого (2006) года. Правда, на личном сайте Кургиняна этот доклад провисел очень недолго и был скоро снят - но его тогда же перепечатали на сайте банды Филина: http://forum.msk.ru/material/fpolitic/10232.html
Надо только иметь в виду, что вся ценная информация содержится во второй половине доклада - а вначале идет как бы многословное вступление. Это просто особенность стиля работ Сергея Кургиняна. Кургинян много лет вращался в чекистских кругах самого высокого уровня: на заседаниях его клуба бывал даже бывший председатель КГБ Крючков и другие представители чекистской верхушки. Поэтому Кургинян знает очень много - но ему приходится весьма экономно делиться своими знаниями с публикой, по понятным причинам… Вот и идут в ход, чтобы прикрыть эту "экономность" по части информации, разные обширные предисловия, поэтические метафоры и всякого рода иносказания… Мы это не в осуждение ему говорим: нельзя осуждать человека, который буквально рискует своей жизнью в случае, если будет говорить слишком откровенно (в этих чекистских кругах очень суровые нравы и традиции).
Но если набраться терпения и пробраться через все эти словесные кружева, то иногда в статьях Кургиняна можно почерпнуть очень ценную информацию - которую вы больше нигде не найдете. Потому что почти все остальные "знающие люди" или молчат, или безбожно врут…
Мы еще постараемся вернуться к этому уникальному докладу. А сейчас только коротко перескажем своими словами самую суть доклада Кургиняна.
Сергей Кургинян видит политическую картину мира следующим образом: есть официальные "открытые системы", которые занимаются открытой деятельностью (то, что мы видим по телику или читаем в газетах) - и есть тайные "закрытые системы", которые занимаются такими вещами, о которых в газетах обычно не пишут. Именно эти "закрытые системы", например, держат в своих руках всю международную наркоторговлю и нелегальную торговлю оружием. А также помогают обзавестись оружием массового поражения тем диктаторским режимам, которые испытывают нужду в собственной атомной бомбе или ядовитых газах…
В нашей книге такие "закрытые системы" (как их немного поэтически называет Кургинян) именуются более грубым словом - "чекистская мафия". Различие состоит также в том, что Кургинян рассказывает в основном об американских мафиозных группировках, которые созданы на основе спецслужб США. А насчет наших аналогичных организаций у Кургиняна только сказано мельком (одной фразой), что у нас в России тоже есть свои "закрытые системы", которые тесно связаны с западными.
Согласно гипотезе Сергея Кургиняна, эти "закрытые системы" образуют целую сеть, которая полностью охватывает всю планету. А вся реальная мировая политика заключается в борьбе одних "закрытых систем" c другими…
Что же касается конкретно администрации президента Буша, то с ней дело обстоит так. Клан самого Буша ("умеренные") находится под контролем "закрытой системы", созданной на базе ЦРУ. А враждебный ему клан Чейни представляет весь военно-промышленный комплекс США - и он находится под контролем военной разведки (РУМО).
Кургинян здесь делает оговорку, что это очень упрощенная, примерная схема. Например, у клана Чейни-Рамсфелда есть "свои люди" и в ЦРУ - но они там в меньшинстве и оттеснены от самых высоких постов. В свою очередь, у клана Буша есть своя небольшая группировка "военной оппозиции" в Пентагоне (во главе с генералом Зини)…
Далее Сергей Кургинян очень подробно разбирает "межклановую войну" внутри администрации США - на нескольких конкретных примерах.
Например, в его докладе рассказывается о том, как во время войны в Ираке весной 2003 года клан Буша помешал разведчикам из клана Чейни уничтожить диктатора Саддама Хусейна в первые же часы войны (будто бы Саддама фактически предупредили об опасности - и он успел ускользнуть из бункера, который тут же разбомбили американцы). Оказывается, "умеренным неоконсерваторам" было очень невыгодно, если бы армия США оккупировала Ирак вообще без потерь - а такой вариант был вполне возможен в случае гибели диктатора Саддама. Слишком уж сокрушительная победа усилила бы военную группировку Чейни - поэтому "умеренным" нужны были хотя бы небольшие потери среди американских войск (только потери - поражения американской армии клан Буша тоже не желал)…
Эта история кажется невероятной - но у Кургиняна все подробно расписано, со ссылкой на источники (приведена статья в известной американской газете, которая должна была насторожить Саддама накануне войны).
Мы пока не будем подробно разбирать этот доклад и пойдем дальше.
5. Итак, по общему мнению всех политологов и журналистов, в Соединенных Штатах имеются три основных группировки внутри правящей элиты: 1. Клан демпартии, т.е. клан Клинтона. 2. Республиканский клан Бушей (старшего и младшего). 3. Республиканский клан Чейни-Рамсфельда.
Но так выглядит политическая расстановка сил только с точки зрения официальных, "открытых систем". Если же заглянуть в мир "закрытых систем", то на самом деле в США есть только две основные силы, которые борются между собой за власть: ЦРУ и военная разведка.
Клан Чейни служит вывеской для военной разведки и Пентагона. А демократический клан Клинтона на самом деле является таким же орудием ЦРУ, как и республиканский клан Буша.
Хотя демократы из клана Клинтона обильно "поливают" по всем СМИ администрацию президента Буша, но аналитики заметили, что по многим действительно важным вопросам республиканцы Буша действуют сообща с демократами в борьбе с республиканцами Чейни…
Это неважно, что одни политические лидеры говорят о других: сказать они могут все, что угодно - лишь бы понравиться своим избирателям. Нужно смотреть только на то, где и как пересекаются их реальные (то есть финансовые) интересы. И здесь картина выглядит таким образом, что клан Клинтона и клан Буша это лишь две различные вывески одной и той же политической силы. То есть это на самом деле единый клан - мы назовем его пока условно "клан Клинтона-Буша". Разумеется, это лишь гипотеза, которую еще надо проверять и обосновывать - но вся совокупность косвенных данных указывает на ее правильность.
Мы сейчас приведем лишь пару примеров, которые строгими доказательствами этой гипотезы не являются - но на определенные размышления все равно могут навести. Речь идет о тех случаях, когда настоящим хозяевам Америки надоедало играть в эту детскую игру в "демократов и республиканцев" - и когда они плевали на всякую конспирацию по этому поводу. Это случалось только тогда, когда им нужно было назначить своего человека на действительно важный пост.
Пожалуй самый яркий пример - это случай с бывшим директором ЦРУ Джорджем Тенетом. Тенет был назначен директором ЦРУ президентом Клинтоном в марте 1997 года - а до этого он служил помощником президента Клинтона по вопросам разведки. В 2001 году власть переменилась - демократы проиграли президентские выборы, победил республиканец Буш. В таких случаях представителей проигравшей партии беспощадно выкидывают со всех руководящих постов в федеральном правительстве - и победитель везде расставляет активистов своей партии. Так оно и было сделано в начале 2001 года: из правительства выгнали министров-демократов, президент Буш их всех заменил на своих республиканцев - и оставил на своем посту лишь директора ЦРУ Тенета! Именно с этим руководителем ЦРУ Америка встретила свой кошмарный день 11 сентября 2001 года… Все тогда были уверены, что теперь-то президент Буш обязательно прогонит с позором демократа Тенета - ничего подобного, это был слишком ценный кадр, чтобы увольнять его из-за такой ерунды (он что-то знал о предстоящих терактах, но не принял никаких мер).
Джордж Тенет уволился "по собственному желанию" только 3 июня 2004 года - якобы по "причинам личного характера". На самом деле, Тенет так и не нашел никаких следов оружия массового поражения в оккупированном Ираке - а ведь вся война с Ираком была затеяна только под этим предлогом… И президент Буш еще выразил публично свое сожаление по поводу этой отставки ("Нам всем в Белом Доме будет очень не хватать Джорджа Тенета!")…
Другой пример может показаться не таким ярким, но на самом деле он чуть ли не более вопиющий: назначение в августе 2006 года министром финансов Генри Полсена, директора крупного банка Goldman Sachs. Это очень известный банк, он входит в число самых влиятельных банков Уолл-стрита. То есть президент Буш фактически сам отдал триллионы долларов госбюджета под контроль этого оплота Демократической партии! Достаточно сказать, что министр финансов Рубин из администрации Клинтона тоже был выходцем из этого инвестиционного банка… Почему-то и президент Буш очень полюбил этот банк - его новый руководитель администрации президента Джон Болтен (главный по кадрам) тоже раньше работал в Goldman Sachs.
После таких кадровых назначений на самые ключевые посты в государстве можно вообще забыть об американских партиях: сейчас эти "партии" - уже чистая формальность.
Пока сохраняется только одно существенное различие между Республиканской и Демократической партиями (если не принимать во внимание разной чисто внешней шелухи): в лагере демократов пока еще не видно влиятельной фракции, которая была бы связана с военной разведкой. Правда, отдельные видные представители Демократической партии (притом самые ярые либералы!) имеют скрытые связи с этой "закрытой системой" Пентагона - но они пока не сумели пробиться к вершинам власти.
Но это все, можно сказать, только предисловие - в этой главе нет почти ничего особенно нового. А то что здесь есть нового, уже в основном высказал в своем докладе Сергей Кургинян - даже о том, что "закрытые системы" в США никак не связаны с делением на партии, у Кургиняна тоже говорится (правда, вскользь).
Так что настоящий разговор у нас, можно сказать, начинается только с этого места.





НЕРУШИМАЯ ДРУЖБА: ЦРУ И КГБ - БРАТЬЯ НАВЕК!




Есть старая истина: труднее всего увидеть какой-то предмет, который находится на самом видном месте… Добавим от себя: особенно, если не хочется его видеть! Но когда-нибудь нам все равно придется это сделать… Вот и займемся этим.
В этой книге уже делалась ранее попытка как-то затронуть тему связей между КГБ и ЦРУ. Но тогда мы свернули в сторону, не пройдя даже полпути.
Мы ничего не знаем о том, когда и как завязались первые тайные контакты между спецслужбами США и СССР - и когда эти контакты переросли в тесный союз между руководителями этих спецслужб.
Можем предложить только самые общие рассуждения на эту тему.
Например, все это могло начаться еще в 60-е годы. Человечество вступило тогда в новую эпоху: была изобретена водородная бомба - и впервые появилась реальная возможность для уничтожения всякой жизни на нашей планете.
Ядерная война вполне могла разразиться уже осенью 1962 года, во время знаменитого "Карибского кризиса": когда Хрущев попытался разместить советские ракеты на Кубе, под самым боком у Соединенных Штатов - а президент Кеннеди твердо решил не допустить этого любыми средствами.
Вот тогда, сразу после этой истории, когда третьей мировой войны удалось избежать только в самый последний момент, руководители ЦРУ и КГБ вполне могли одновременно задуматься: а собственно, почему весь мир (и они в том числе) должен погибнуть из-за упрямства двух идиотов, которые не хотят уступить друг другу?! И нельзя ли тут что-нибудь придумать - чтобы больше такого не повторялось?
И в каждой спецслужбе легко могли угадать, к кому именно во вражеском лагере стоит обратиться, чтобы сообща разработать тайные меры предосторожности от ядерного апокалипсиса. Вариантов тут не было: надо было, чтобы это была достаточно влиятельная в своей стране группа людей - и притом без всяких идейных и прочих предрассудков…
Дальнейшее тоже можно угадать: вероятно, представители руководства ЦРУ и КГБ тайно встретились где-нибудь в нейтральной стране и заключили какое-то соглашение между собой (скорее всего устное - такую бумажку все равно никому не покажешь!).
И главным пунктом там наверняка было: стороны обязуются добиться того, чтобы во главе обоих государств находились вполне вменяемые люди, которые никогда не станут балансировать на грани ядерной войны…
Если такое тайное соглашение действительно было тогда заключено, то первыми свое слово сдержали американцы: президент Кеннеди был убит (при явном участии американских спецслужб) всего через год после "Карибского кризиса" - 22 ноября 1963 года. Американцам было проще заниматься такими делами - у них не было жесткого надзора партийного аппарата (в США даже никогда не знали, что это такое!).
. У нас же, чтобы с помощью заговора внутри партийной верхушки свергнуть Хрущева и посадить на его место Брежнева, понадобилось больше времени - это случилось в октябре 1964 года (через два года после "ракетного кризиса"). Бывший председатель КГБ Семичастный, который активно участвовал в этом заговоре, свидетельствует, что Брежнев уговаривал его ускорить эту процедуру, устроив Никите Сергеевичу скоропостижную смерть. Но Семичастный наотрез отказался: "Как можно! Главу нашего государства!!" Просто Семичастный слишком хорошо знал наши порядки - он и сам не прожил бы очень долго, если бы согласился организовать это убийство… У нас все-таки не Америка!
Другим важным пунктом тайного соглашения между КГБ и ЦРУ могло быть такое: использовать все свое влияние, чтобы не допустить никаких вооруженных столкновений на территории стран НАТО или Варшавского договора - и впредь воевать между собой только в странах "Третьего мира". Но и там предписывалось не допускать прямых столкновений между советскими и американскими войсками - то есть стараться воевать чужими руками.
Этот пункт всегда выполнялся (в общих чертах). Если в корейской войне участвовали сотни советских летчиков - то во вьетнамской войне нам такие случаи уже неизвестны: над территорией Северного Вьетнама воевали только вьетнамские летчики, обученные в СССР. Хотя на зенитных ракетных батареях там были наши военные советники - и им никто не мог помешать наглядно показать вьетнамцам, как нужно сбивать американские самолеты…
Разумеется, была также отработана система тайных каналов связи между руководителями ЦРУ и КГБ. Мы уже говорили об этом в одной из предыдущих частей книги - но неправильно истолковали тогда эту информацию. Чекисты врут, что это общение с американцами было только по "техническим вопросам"!
Но различные профессиональные проблемы между ЦРУ и КГБ тоже успешно решались в те годы. Например, похоже, что именно тогда (еще в 60-е годы, если не раньше) был заключен негласный договор о том, что офицеры этих спецслужб не будут убивать друг друга ни при каких обстоятельствах (впрочем, на завербованных ими агентов это соглашение не распространялось).
Вообще, обе стороны не переставали шпионить друг за другом вплоть до самого развала СССР (хотя похоже, что в последние годы перестройки этим занимались уже с меньшим рвением). Соответственно, продолжали и вылавливать вражеских шпионов. Но и в этой области очень рано произошли определенные сдвиги.
Взять например, такую болезненную для внешней разведки КГБ проблему, как массовые высылки наших дипломатов, заподозренных в шпионаже. Иногда высылали сразу по несколько десятков советских "дипломатов", а рекордные показатели даже превысили сотню (такой случай был однажды в Англии, в 1971 году). Мало того, что при этом надолго тормозилась вся легальная разведывательная деятельность, но это еще было просто издевательство над советскими людьми, которые с большим трудом смогли попасть наконец за границу… И потом ходи с клеймом шпиона всю жизнь - ни в одну приличную страну больше не пустят!… Так вот, из страны самого большого скопления наших разведчиков, то есть из США, такие массовые высылки "за неподобающую деятельность" полностью прекратились уже в 70-е годы, если не раньше (более ранней статистики у нас просто нет сейчас под рукой). На западных сайтах имеется список высланных советских "дипломатов" - с 1973 до 1984 года (мы уже о нем ранее говорили). Там значится 201 советский шпион - из них из Соединенных Штатов было выслано только 15 человек. Причем из США они высылались в основном по одиночке - то есть только те, кого поймали за руку "на месте преступления" (возле тайника с документами или на встрече с агентом). Есть только один случай, когда при таких же обстоятельствах арестовали и выслали сразу троих наших разведчиков (в мае 1978 года). За те же самые годы только из Канады однажды выгнали почти столько же, сколько из США за 12 лет - сразу 13 человек (в феврале 1978 года). Откуда только не гоняли наших шпионов целыми толпами! Причем это случалось даже в самый разгар перестройки, только заметно снизились масштабы таких "разгонов" - например, выставили 14 человек из Англии (май 1989 года) и 5 человек из Норвегии (уже осенью 1991 года!)…
Еще раз подчеркнем, что из Соединенных Штатов ни одной массовой высылки наших дипломатов не было несколько десятков лет - пока летом 2001 года президент Буш не нарушил эту традицию и не выслал сразу 46 наших шпионов. И таких "массовых репрессий" не было вовсе не потому, что советские спецслужбы не занимались там разведкой: в Соединенных Штатах было целых три резидентуры нашей внешней разведки (а не по одной, как в других странах) - в Вашингтоне, Нью-Йорке и Сан-Франциско. И все они были переполнены - там были сотни наших разведчиков одновременно.
Улучшились условия "работы" в 60-е годы и для нашей нелегальной разведки в США. Наших нелегалов без дипломатического паспорта продолжали там хватать и судить (причем давали им обычно лет по 50!), но уже никто из них в американских тюрьмах подолгу не сидел - была отработана четкая система обмена таких деятелей между США и СССР.
Но самым значительным примером резкого улучшения отношений между КГБ и ЦРУ являются не эти, в общем-то, мелочи (по большому счету) - а то огромное доверие, которое оказали наши чекисты своим американским коллегам, когда привлекли их к тайной подготовке кадров для экономической реформы в СССР. Ранее мы уже говорили о том, что Международный институт проблем системного анализа (МИПСА) в Австрии, который стал еще задолго до перестройки (с 1974 года) главным центром обучения команды "молодых экономистов" Гайдара-Чубайса - был совместным проектом КГБ и ЦРУ. Нам как-то не удалось сразу полностью осмыслить этот факт - но теперь уже нет никаких сомнений: американцы прекрасно знали с самого начала - кого и для чего готовят в этом международном институте наши чекисты в тайне от советского партийного аппарата.
Получается, что и перестройка в СССР началась в 80-е годы при активном содействии американских спецслужб - тоже как совместный проект КГБ и ЦРУ.
Апофеозом же этой дружбы между нашими и американскими спецслужбами стал четко организованный и успешно проведенный развал "братского лагеря стран социализма" в Восточной Европе в конце 80-х и начале 90-х годов (об этом мы уже говорили).
Следующий этап в истории отношений между ЦРУ и КГБ наступил где-то в начале 90-х годов: обе эти "закрытые системы" окончательно объединились под общим руководством. Мы не только не знаем, как это произошло - но не знаем даже, кто в конечном счете возглавил эту объединенную мафию: наши или американцы!
В России многие патриоты считают, что это ЦРУ сумело перевербовать все советское руководство сверху донизу. Ведь результат налицо: мощная когда-то советская империя представляет теперь собой жалкие обломки. Нигде почти не осталось никакого производства, кроме добычи нефти, газа и прочего сырья, которое вывозится за границу. Российская армия превратилась в какую-то неуправляемую большую банду и потеряла всякую боеспособность… Ну и так далее, можно очень долго перечислять!
А Соединенные Штаты в результате теперь процветают и стали единственной супердержавой, которая полностью доминирует на всех континентах.
Это все как будто бы очевидные аргументы - только на самом деле они вовсе не доказывают, что именно руководители американских спецслужб возглавили это "мировое правительство". Дело в том, что если развал загнивающей (откровенно говоря) советской империи был платой за то, чтобы захватить тайную власть над Западом, то для наших чекистов это была бы крайне выгодная сделка - и они пошли бы на нее не задумываясь!
Хотя с другой стороны, ближе к истине могут оказаться и наши патриоты - ведь чекисты могли согласиться и быть на вторых ролях в этом альянсе с ЦРУ: даже в таком варианте руководители КГБ могли усмотреть какую-то выгоду для себя.
Скорее всего, в реальной жизни не было таких крайностей - и был реализован какой-то промежуточный вариант: то есть руководство объединенной мафии ЦРУ-КГБ было организовано на паритетной основе (хотя бы в самом начале этого процесса "интеграции")…
По правде сказать, это на самом-то деле не имеет теперь большого значения, кто завоевал господство в этой объединенной "закрытой системе": наши чекисты - или американские! Конечный результат от этого практически не зависит - такой вот парадокс…
Возьмем для примера самый утешительный для наших патриотов вариант: допустим, что руководство объединенной мафии ЦРУ-КГБ в начале 90-х годов полностью захватили наши чекисты. Правда, за это им пришлось заплатить развалом советской империи - но зато теперь у них в руках власть над единственной супердержавой мира, то есть над США. Осталось только руками американцев захватить всю ближневосточную нефть - и тогда почти полная власть над миром нашим чекистам обеспечена.
Но для народа России даже этот вариант полного триумфа нашей чекистской мафии и захвата чекистами власти чуть ли не над всей планетой - ровным счетом ничего не дает! Дело в том, что наша страна для чекистов и в этом случае становится мелкой разменной монетой в их глобальных международных играх. И даже огромные природные богатства России в масштабах всего мира имеют не слишком большое значение…
Вот для иллюстрации простой пример: по всем подсчетам, за 20 лет грабежа наша правящая мафия вывезла за границу не больше триллиона долларов (обычно называют еще более скромные цифры). А в США только госбюджет составляет 2.5 триллиона долларов - и из них триллион долларов в год тратится на разные социальные пособия… То есть в Америке за год больше раздают денег обитателям трущоб, чем наши чекисты наворовали в России всеми способами за долгие годы!
Вывод отсюда очень простой: кто бы не возглавил руководство объединенной мафии КГБ - ЦРУ, главным мировым центром в любом случае будут Соединенные Штаты Америки. Основные экономические и политические интересы наших чекистов давно сосредоточены за пределами России - в нашей стране у них только "филиал", задача которого состоит в том, чтобы выкачивать на Запад нефть и газ. Почти вся наша чекистская мафия постоянно проживает за границей - тем более, что никакого языкового барьера для внешней разведки КГБ никогда не было, там всегда хорошо знали иностранные языки. Так что эти "граждане мира" скоро и русский язык забудут за ненадобностью…
Да и бог бы с ними - лично мне таких "сограждан" не нужно даже даром. Гораздо хуже для всех нас, что чекистская мафия легко может пожертвовать Россией в своих мировых играх - иногда совершенно загадочных и непонятных.
Например, для чего наши чекисты так усиленно вооружают Китай - этого никто не знает! Кремль из года в год продает Китаю целые горы оружия, на миллиарды долларов. Притом кроме обычного вооружения, кремлевская мафия тайно поставляет Китаю даже крылатые ракеты с дальностью действия в тысячи километров - правда, без ядерных боеголовок (но у китайцев хватает и своих ядерных зарядов). Точно известно об одном случае тайной продажи этого стратегического оружия - в апреле 2000 года в Китай доставили 6 ракет Х-55 с Украины.
Версия насчет неодолимой жадности Кремля здесь не срабатывает: кремлевские чекисты уже давно отъелись на нефти и газе - и несколько миллиардов в год для них теперь не деньги… Похоже на то, будто чекистская мафия сознательно направляет экспансию Китая на север, в сторону Сибири. Им важнее уберечь от китайцев нефть Ближнего Востока - там месторождения гораздо больше и себестоимость добычи во много раз меньше… Поэтому чекисты запросто могут втянуть Россию в конфликт с Китаем - чтобы уберечь свои интересы на Западе. У наших чекистов родина теперь там, где больше денег…
Буду очень рад, если кто-нибудь мне докажет, что в данном случае я ошибаюсь в своих подозрениях.
Продолжим наш разговор об американских кланах.





ЧЕКИСТСКАЯ МАФИЯ В США




Начнем с 1991 года - этот год можно считать условной точкой отсчета, когда мафии КГБ и ЦРУ стали фактически одной организацией. Последняя попытка разорвать этот союз была предпринята в августе 1991 года - когда председатель КГБ Крючков затеял свой военный переворот, в отчаянной попытке повернуть назад. Провал августовского путча наглядно показал, что основной массе чекистов было уже глубоко наплевать на приближавшийся распад СССР - они даже пальцем тогда не шевельнули, чтобы как-то поддержать своего номинального шефа Владимира Крючкова.
Крючков стал председателем КГБ осенью 1988 года, поэтому именно он в первую очередь отвечает за мирный ("бархатный") переход стран Восточной Европы в конце 80-х годов в западный демократический лагерь.
А до этого Крючков много лет (с 1974 года) возглавлял внешнюю разведку КГБ - так что все этапы укрепления тайного союза между руководителями КГБ и ЦРУ наша чекистская мафия прошла, можно сказать, под его непосредственным руководством.
Почему в 1991 году Крючков вдруг заметался и захотел все переиграть, совершенно непонятно! Может быть, он увидел, что этот процесс "интеграции" вышел из под его контроля…
Зато руководство новой, "демократической" России с первых дней своего существования и по сей день тесно связано с американскими кланами.
В ходе последнего обмена письмами с Антоном Суриковым (см. приложение к 28 части), Антон Викторович предложил такую теорию: США сейчас супердержава, столица мира - а Россия давно уже глухая провинция… Соответственно, все наши правящие группировки подчинены тому или иному американскому клану - причем у каждой российской группировки имеется как бы свой американский "босс". То есть иными словами, все группировки чекистской мафии России подчинены соответствующим группировкам мафии американских спецслужб.
Я охотно верю, что Антон Суриков искренне так считает - и его мнение нужно принять во внимание. Но все же А.Суриков не входит в руководство своего чекистского клана - поэтому он может многого просто не знать. Тем более никто ничего не знает по этому вопросу из посторонней публики…
Поэтому нами предлагается та позиция, о которой говорилось ранее: 1. Мы не знаем, кто на самом деле был главнее с момента объединения мафии спецслужб в 1991 году - ЦРУ или КГБ. Возможно, там было (хотя бы первоначально) равноправие руководителей этих спецслужб.
2. Это вообще чисто внутренний вопрос для наших и американских членов мафии КГБ-ЦРУ - для внешнего мира он почти никакого значения не имеет. По той простой причине, что ни КГБ, ни ЦРУ давно уже не выражают ничьих национальных интересов. Это как бы некие гигантские "транснациональные корпорации", которые занимаются своим "бизнесом" по всему миру - и защита своих государств их уже мало волнует. Имея таких "защитников" - и русскому, и американскому народу уже не нужны никакие враги!
Перейдем непосредственно к американским делам. Осенью 1992 года президенту Бушу-старшему не удалось переизбраться на второй срок - был избран демократ Клинтон.
По нашей гипотезе, это была просто смена вывески - у власти в США осталась та же самая объединенная (с КГБ) мафия американских спецслужб.
В 1993 году чекистская мафия в России начала раскалываться на два враждующих клана - мы их назвали "московский" и "коржаковский" кланы.
В США никаких следов соответствующего раскола внутри правящей элиты нам обнаружить не удалось. Но отголоски этой "великой битвы" в России докатились тогда и до западного полушария. У нас в России этот "раскол" особенно четко обозначился осенью 1993 года (мятеж Руцкого-Хасбулатова, обстрел Верховного Совета и т.д.). Примерно в это же время, 2 декабря 1993 года произошло знаменательное событие в Колумбии - там был убит спецназом США наркобарон Пабло Эскобар, глава медельинского картеля, который контролировал до 80 % мирового производства кокаина. Колумбийские полицейские никак не могли с ним справиться (боялись к нему даже близко подойти!)…
Никто из аналитиков не сомневается, что производство и распространение наркотиков в таких масштабах находится под контролем спецслужб - так что убийство Эскобара в такое кризисное время вряд ли произошло случайно: это больше похоже на борьбу группировок в мафии спецслужб.
Еще такое интересное событие (которого никто не заметил) произошло в США в мае 1994 года: в ФБР был создан отдел, который специализировался на "русской мафии". Само по себе это банальное событие, но обратите внимание на дату: это последний относительно мирный месяц в России - в начале июня 1994 года у нас началась уже открытая война между чекистскими кланами (едва не взорвали Березовского и т.д.)…
Именно этот "русский отдел" ФБР занялся знаменитым Япончиком (Вячеславом Иваньковым). Мы уже говорили об этом выдающемся бандите из московского клана КГБ - его считали чуть ли не главарем так называемой "русской мафии" в США.
Мы напомним, что Япончик появился в США в марте 1992 года - ему пришлось бежать из России после того, как он убил в ресторане двух случайных посетителей, которые ему чем-то не понравились. Но Иваньков в Америке не просто отсиживался, а активно занялся разнообразным "бизнесом" - наркотики, вымогательство и т.п.
Спецслужбы США долгое время относились к деятельности Япончика очень спокойно - он был арестован ФБР только 8 июня 1995 года.
Похоже, что Иванькову просто не повезло: всего через месяц война между чекистскими кланами в России закончилась (начался "мирный процесс" в Чечне и т.д). Но в США очень суровая судебная машина, которая не выпускает из своих зубов пойманных бандитов - раз уж тебя арестовали, значит идешь под суд! И Япончик на много лет угодил в тюрьму… Причем из судебных материалов следует, что "русский отдел" ФБР сумел собрать "материал" на Иванькова только по одному эпизоду вымогательства (очень сомнительному, кстати) - когда в ноябре 1994 года Иваньков взялся вытрясти несколько миллионов долларов у двоих российских бизнесменов, которые обокрали "Чара-банк" и сбежали в США… Чувствуется, что ФБР в этом деле просто откровенно схалтурило из-за большой спешки: кому-то вдруг срочно понадобилось посадить Иванькова!
С 1994 года безмятежная жизнь в Америке для бандитов из московского клана кончилась - за них там взялись более серьезно. В начале 1995 года, например, ФБР занялось певцом Иосифом Кобзоном - после чего Кобзону навсегда закрыли въезд не только в США, но и во все остальные страны Запада (даже в Израиль его теперь не пускают!).
Антон Суриков считает, что у каждого правящего клана в России есть тесная связь с соответствующей группировкой в правящей верхушке США - как бы свой "американский двойник". Эта теория полностью подтвердилась для двух нынешних основных чекистских кланов - "семейного" и клана Чубайса ("питерского"). Но у московского клана КГБ никаких серьезных связей в США нам обнаружить не удалось: ни в федеральном правительстве, ни в руководстве крупнейших корпораций и банков.
"Свои люди" и разные другие подставные лица у московского клана в Америке имеются. Но это так, мелкая агентура, которая не пользуется там большим влиянием…
Здесь надо немного пояснить: московский клан КГБ сильно "прессовали" в Америке только в периоды обострения борьбы между чекистскими кланами, а в мирное время у московского клана там была иногда довольно комфортабельная жизнь. Но все равно - московский клан даже во времена полной дружбы между всеми мафиозными группировками был в Соединенных Штатах только в гостях, а не у себя дома, как остальные чекистские кланы…
У нас такая версия на этот счет.
1. До 1997 года мафия спецслужб США была единой - и у нас в России тесно связан с этой американской мафией был тогда клан Коржакова.
2. Раскол 1994 года никак не коснулся американской правящей верхушки, поскольку там просто нет и никогда не было группировок, связанных с московским кланом КГБ. Поэтому раскол чекистской мафии в России в 1994 году и состоял только в том, что от основной мафии КГБ отделилась вся ее часть, тесно связанная с американскими спецслужбами - так и образовались отдельные московский и коржаковский кланы.
В коржаковский клан попали почти все чекистские структуры, которые занимались "бизнесом" на Западе. Команда "молодых экономистов" Гайдара - Чубайса тоже попала в этот чекистский клан почти в полном составе (кроме Кагаловского, который оказался в руководстве МЕНАТЕПа). Из территориальных подразделений КГБ в коржаковском клане оказались в основном управления пограничных регионов России, которые были в оперативном подчинении внешней разведки европейского направления (это в первую очередь Северо-западный регион - Петербург, Карелия и т.д.).
У московского клана тогда оказались под контролем почти все остальные территориальные подразделения КГБ в России. В начале 90-х годов у "московских" чекистов были также сильные позиции и в большинстве стран СНГ - но потом их там в ходе ожесточенной борьбы заметно потеснили коржаковцы…
В первую очередь борьба шла за самые важные в экономическом плане бывшие советские республики. А Белоруссия, например, так и осталась целиком и полностью в московском клане: там нет никаких природных богатств, которые можно разворовать. Белоруссия также так и осталась своего рода "заповедником советской власти" - туда можно экскурсии устраивать, как в музей…
Например, Белоруссия единственная из бывших советских республик, где не стали стыдливо переименовывать КГБ - там и по сей день тайная полиция продолжает носить это гордое название! К слову сказать, президент Лукашенко в 2000 году назначил председателем КГБ Леонида Ерина, который до 1995 года возглавлял транспортный отдел в УФСБ Москвы. Видимо, чтобы ни у кого не было ни малейших сомнений, к какому чекистскому клану относится режим Лукашенко…
Было бы все же неверно утверждать, что раскол 1994 года в чекистской мафии прошел по линии внешняя разведка - контрразведка. В начале этой книги мы тоже так считали, но эта версия не подтвердилась.
Во-первых, еще при председателе КГБ Юрии Андропове (если не раньше) под негласное руководство генералов из внешней разведки попали все остальные управления КГБ - в том числе и контрразведка всех видов.
А во-вторых, к московскому клану тоже перешла значительная часть внешней разведки КГБ - практически все южно-азиатское направление. У московских чекистов до сих сохраняются сильные позиции по всему Ближнему Востоку: в Сирии, Иране и т.д. Крепко дружил московский клан КГБ и с иракским диктатором Саддамом Хусейном, пока его не свергли американцы…
Итак, до 1997 года в Америке был только один клан объединенной мафии спецслужб, который можно было бы тоже именовать "коржаковский клан" - если бы мы твердо знали, что генерал Коржаков никогда не был агентом спецслужб США. Иначе, наоборот, нам пришлось бы коржаковский клан в России переименовывать в "американский клан"…
Мы сохраним в этой книге те условные названия чекистских кланов, какие здесь уже есть - пока эта ситуация не прояснится…
Летом 1997 года коржаковский клан раскололся на клан Березовского и клан Чубайса - между которыми началась ожесточенная война. Причем московский клан в этой войне выступил на стороне Березовского.
Теперь мы еще раз посмотрим, как эта вторая клановая война в России отразилась в Америке.
Здесь нас ждет интересный сюрприз: в 1997 году администрация Клинтона постаралась нанести удар в спину своему прежнему фавориту - российскому вице-премьеру Чубайсу!
Здесь имеется в виду шумный международный скандал, связанный с "делом Шлейфера и Хея". В Интернете эта история подробно обсуждалась, поэтому напомним здесь коротко: речь идет о знаменитом проекте Гарвардского университета США по развитию демократии в России. Сотрудники Гарварда во главе с Андреем Шлейфером возглавляли этот проект, на который в 1992 году правительство США выделило 350 миллионов долларов. А в правительстве России этим проектом занимался Анатолий Чубайс - и его многочисленные американские советники.
Андрей Шлейфер и другие профессора Гарварда попали в Россию вовсе не случайно - у этой команды были тесные связи с министерством финансов США - где чуть ли не все руководство состояло из бывших сотрудников Гарвардского университета. Кроме того, в прессе имеются четкие указания о связи команды Шлейфера со спецслужбами США.
Мы сейчас не будем обсуждать, как эти американские советники учили Чубайса, как нужно развивать демократию в России. На патриотических сайтах об этом такие ужасы рассказывают, что мы лучше не будем их повторять…
Здесь речь идет о другом: Анатолий Чубайс тоже многому научил своих американских друзей. И в первую очередь - как правильно "осваивать" деньги, выделенные правительством США на "Гарвардский проект"… Американские профессора как-то очень быстро "обрусели" в этом смысле! Правда, сам Андрей Шлейфер еще не успел утратить своих российских корней - он эмигрировал в США в 1976 году…
Все шло очень хорошо в течение пяти лет: американские деньги успешно "осваивались", демократия в России так же успешно "развивалась"… Потом настал 1997 год - и администрация президента Клинтона вдруг почему-то заинтересовалась, на что именно команда Шлейфера тратит деньги американских налогоплатильщиков. 30-го апреля 1997 года ФБР начало расследовать это дело - и уже 9-го мая министерство финансов США отстранило А.Шлейфера от Гарвардского проекта. Началось скандальное обсуждение по всем мировым СМИ этой истории с кражей американских денег в России…
Скандал быстро нарастал - и у Чубайса не выдержали нервы: 19-го мая 1997 года он публично выступил с требованием к американскому правительству: немедленно прекратить весь этот Гарвардский проект по развитию демократии!
Интересный поворот! Пять лет Анатолий Чубайс охотно пользовался этой кормушкой - а теперь (когда она уже фактически накрылась) вдруг гордо заявил американцам: "Не нужны нам ваши поганые деньги!"
Судя по всему, администрация Клинтона затеяла весь этот скандал только для того, чтобы подыграть врагам Чубайса в России и помочь им скомпрометировать этого номинального лидера чубайсовского клана КГБ.
Во-первых, под суд тогда пошли только трое американских советников Чубайса -а наши патриоты насчитали в этой команде чуть ли не 30 человек (возможно, это преувеличение).
А во-вторых, даже эти трое (Андрей Шлейфер со своей женой и Джонатан Хей) отделались легким испугом: американский суд присудил их к сравнительно небольшим штрафам за "незаконные инвестиции" - общей суммой в 5.5 миллионов долларов. Это капля в море по сравнению со всей суммой разворованных денег - первоначальный судебный иск был на 120 миллионов долларов…
Мораль отсюда простая - администрация Клинтона приняла в 1997 году участие в межклановой войне на стороне "семейного" клана КГБ.
Мы постараемся позднее проиллюстрировать на различных примерах тесные связи между американскими и нашими кланами.
А пока нам надо закругляться - эта часть и так слишком затянулась…
Вот главные выводы, к которым мы пришли:
1. Администрация Клинтона была тесно связана с нашим "семейным кланом" КГБ. Соответственно, с этим же чекистским кланом по сей день связан и клан президента Буша. Следовательно, "семейный клан" в России составляет одно целое с мафиозной группировкой, созданной на базе ЦРУ.
2. Клан Чубайса (так наз. "питерская группировка") тесно связан с кланом Чейни - то есть с другой мафиозной группировкой, созданной американской военной разведкой РУМО. Отсюда кстати, объясняется та большая роль, которую играют в чубайсовском клане бывшие офицеры нашей военной разведки ГРУ ("подобное тянется к подобному").
3. Московский клан КГБ после раскола чекистской мафии в 1994 году не имеет больше почти никаких связей со спецслужбами США.
Возникает проблема, как теперь именовать два объединенных американо-российских клана спецслужб. Мы предлагаем "семейно-буше-клинтоновский" клан называть (чтобы не ломать язык) просто кланом КГБ-ЦРУ.
А объединенный клан Чейни-Чубайса мы назовем пока кланом КГБ-ГРУ-РУМО. Или, еще проще - КГБ-РУМО.
Еще один важный вывод мы выделим особо.
И в США, и в России сейчас у власти находится союз из двух, притом одних и тех же чекистских кланов. Вот только "полярность" у этих коалиций разная.
В администрации Буша сильно доминирует клан КГБ-ЦРУ, а клан КГБ-РУМО оттеснен на самую обочину. Недавно группировка Чейни претерпела еще один сильный удар - был отправлен в отставку министр обороны Рамсфелд.
В правящей верхушке России, наоборот, все важные посты находятся в руках клана КГБ-РУМО (т.е. у чубайсовцев) - а "семейный" клан из КГБ-ЦРУ с каждым годом постепенно теряет свои позиции в Кремле и в правительстве…
Такая усиливающаяся "поляризация", притом одновременно в США и в России может привести к хорошему "электрическому разряду" ближе к 2008 году - когда в обеих странах пройдут президентские выборы.
Еще только конец 2006 года, а страсти уже начинают накаляться…
На этом пока все - благодарим за внимание. Постараемся продолжить обсуждение этой темы в следующей части книги.
20.12.2006 Олег Греченевский.
Приложение № 1 к 29 - й части
Переписка с А.В.Суриковым
From: Антон Суриков "surikov-fwl@rambler.ru"
Sent: Saturday, December 23, 2006 1:01 PM
To: Mark Ulensh "mark91999@hotmail.com"
Subject: Новая глава книги О.Н.Греченевского
Здравствуйте, Олег Николаевич!
С интересом прочитал новую главу. Со многим сказанным в целом согласен. Кроме, разумеется, использования оскорбительных терминов "банда" и "мафия".
Теперь по сути написанного. Я имею два принципиальных замечания.
1. Вы выводите из-под анализа влияние на внутреннюю жизнь России и борьбу элитных групп ("чекистских мафий") между собой такие факторы, как Китай, Иран и Саудовская Аравия. В ситуации однополярного мира по-американски это в первом приближении допустимо. Однако в условиях фактического краха однополярного мира я уже не уверен, что китайский, иранский и саудовский факторы в борьбе за власть в Кремле можно игнорировать.
2. Я не считаю, что единая "питерская группа" по-прежнему существует. На мой взгляд, события этой осени наглядно показали, что "питерская группа" расколота как минимум на две "партии преемников" и "партию третьего срока".
Помимо этих принципиальных замечаний есть еще два уточнения.
1. Опрометчиво говорить, что "московская группа" не имеет устойчивых элитных связей в США. Даже чисто внешне очевидна связь В.А.Гусинского и его телеканала "РТВИ" с влиятельными кругами Демократической партии США. Е.М.Примаков, как известно, находился в дружбе с Мадлен Олбрайт, а его бывший подчиненный в СВР С.Б.Иванов - в особых отношениях с Кондолизой Райс.
Столь же опрометчиво игнорировать давние "интимные" отношения А.Б.Чубайса, одного из трех (наряду с А.С.Волошиным и Р.А.Абрамовичем) ключевых идеологов "партии преемника Д.А.Медведева", с Лоуренсом Саммерсом и другими видными американскими демократами.
2. Я не верю, что Е.Т.Гайдар был отравлен с прицелом, что он немного помучается, но выживет. Так точно рассчитать практически невозможно, это всегда сопряжено с огромным риском. Я полагаю, что либо его вообще никто не травил (моя оценка вероятности этого - 90%), либо его отравили ядом, действующим с замедлением и не оставляющим явных следов в организме жертвы, но неправильно рассчитали дозу.
По этой версии, господин Гайдар благодаря стечению обстоятельств выжил. Затем уже в Москве с ним, конечно, провели воспитательную работу, и они с господином Чубайсом стали говорить "правильно".
С уважением, А.Суриков
PS. Это мой новый электронный адрес. Старый адрес не работает.
From: олег греченевский "grech@inbox.ru"
Reply-To: олег греченевский "grech@inbox.ru"
Sent: Saturday, December 23, 2006 4:09 PM
To: Mark Ulensh "mark91999@hotmail.com"
Subject: Re: вывешено
Здравствуйте, Антон Викторович!
1. Согласен с Вашим замечанием относительно Китая. Этот растущий загадочный гигант еще ровным счетом ничего не делает, только набирается сил и вооружается - но как фактор международной политики, Китай уже приковывает внимание политиков всего мира. У меня была, впрочем, попытка затронуть "китайский вопрос" (почему только Кремль продает Китаю оружие - большая "загадка природы"!).
Иран и Саудовская Аравия не играют самостоятельной роли в таких глобальных играх - они могут только лавировать между главными игроками.Хотя я был бы только рад, если бы точно знал какой там расклад сил и т.п… Но мне приходится более трезво оценивать свои возможности.
2. Разговоры о расколе питерского клана идут давно - но что там правда, а что игра на публику, пока со стороны трудно разобраться. Вообще, в таких случаях нужны не разговоры - а конкретные факты, когда реально сталкивались финансовые и политические интересы - только тогда можно уверенно говорить о расколах.
3. Если бы у Гусинского были действительно серьезные связи в США, он бы не оказался в кутузке (да еще в трех странах попеременно!)… Нет, кроме разных разговоров в поддержку "свободы слова" никакой реальной помощи от американцев Гусинскому тогда оказано не было. Администрация Клинтона сдала его Путину - это несомненно.
4. "Дружбу" политиков такого ранга не стоит понимать буквально… И потом, московский клан не всегда воевал с Кремлем - там иногда случались длительные периоды, когда был теснейший союз (с лета 1995 до осени 1998 года, например). А Кремль всегда был в дружбе с тем или иным американским кланом… Пример с Примаковым особенно неудачен в этом смысле - все знают о его антиамериканизме и симпатиях к Ближнему Востоку.
О Чубайсе у меня сказано вполне отчетливо: он был фаворитом администрации Клинтона, пока не разгорелась межклановая война 1997 года - и тут он получил от министерства финансов США хорошего пинка… Но эта война кончилась где-то через год - тогда Чубайс опять мог стать лучшим другом.
Тут всегда нужно обращать внимание на дату - в каком году (и месяце!) была отмечена "дружба" между данными политиками. Меня тоже часто сбивали с толку такие "дружеские связи" пока не понял, в чем тут дело.
Я понимаю, уважаемый Антон Викторович, что Вам неприятен тот факт, что все наши кланы крепко завязаны на Америку - а московские оказались как бы в стороне (правда, не всегда и не во всем). Но если Вы действительно хотите опровергнуть мою версию, укажите пример, чтобы у московского клана была дружба с Америкой в периоды: июнь 1994 - июнь 1995 - или после августа 1999 года (Гусинский не в счет - его попытка получить помощь в США провалилась).
5. Насчет Егора Гайдара - Вам виднее, конечно… Только он выжил - а Литвиненко получил десятикратно смертельную дозу.
Проблема Гайдара в том, что он с 1993 года никому уже не нужен - поэтому его жизнью могли и рискнуть. Нужен был сам факт отравления - а не смерть этого страдальца…
Всего доброго. О.Греченевский
From: Антон Суриков "surikov-fwl@rambler.ru"
Sent: Saturday, December 23, 2006 11:22 PM
To: "mark91999@hotmail.com"
Subject: переписка
Здравствуйте, Олег Николаевич.
Согласен с вами, что господин Гайдар уже давно никому не нужен, но в его умышленное "недоотравление" не верю. Относительно Китая я тоже согласен, что это сложный вопрос. Политическая культура этой страны отличается от западной. Она не предусматривает публичное освещение деликатных вопросов внешней политики, что затрудняет анализ на основе открытых источников. Однако можно руководствоваться и аналогиями, взятыми из истории этой страны, которая свидетельствует, что Китай всегда без лишнего шума проводил активную политику за рубежом, включая влияние на элиты. По моим ощущениям, это происходит и сейчас в отношении России, Казахстана, стран Средней Азии и даже Белоруссии. Приобретение у нас вооружений - это лишь одно из проявлений такой активности.
Касаемо Ирана и Саудовской Аравии отмечу, что бывает весьма сложно провести грань между лавированием и самостоятельной линией. Например, это было в западной прессе, саудовские частные фонды с лета передали иракским мусульманам-суннитам 25-30 миллионов долларов. Это что, лавирование? Иран, как вам известно, весьма активен в Ливане, Палестинской автономии, на юге Ирака, в Афганистане, тратит на это значительные средства. Почему вы считаете, что тот же Иран не в состоянии расходовать крупные суммы на российские элитные группы, если широко делает подобное в других странах?
С весны этого года произошли крупные перемены. После предотвращения летом в Лондоне терактов на воздушном транспорте с повестки дня был снят вопрос о нападении под этим предлогом США на Иран. После этого активизировались джихадисты в Ираке и Афганистане. В октябре-ноябре американцы понесли в Ираке самые крупные людские потери. Затем в ноябре республиканцы проиграли выборы, после чего господин Рамсфельд покинул свой пост и был заменен господином Гейтсом - членом комиссии господина Бейкера. Наконец, под занавес был опубликован известный доклад комиссии Бейкера-Гамильтона, по сути поставивший крест на политике организационно разгромленной "клики Чейни-Рамсфельда". А раз так, как же элитные группы в той же России могут на нее опираться, если ее уже не существует в качестве важной политической силы? Отсюда и более четкая, чем раньше, ориентация "партии третьего срока" на Китай и Иран.
Кстати, напрасно вы отнесли ГРУ к "питерской группе". В отличие от ФСБ в ГРУ с 1999 года ничего особенно в кадровом плане не изменилось и ничего питерского не появилось. Просто в ходе операции "Преемник" 1999 года был создан тактический союз, направленный против господ Лужкова-Примакова-Гусинского и региональных лидеров, включавший "Семью", группу Чубайса, ФСБ и армию, в том числе ГРУ.
Насчет доказательств раскола в среде "питерских", в силу закрытости их представить не столь уж легко. Вместе с тем пресса писала о публичном конфликте "Газпрома" и "Роснефти", о том, что господин Сечин открыто возражает перед президентом против назначения господина Медведева премьером и объявления его официальным преемником, о том, что господа Черкесов и Золотов направили президенту в мае записку против заместителей и прочих давних соратников господина Патрушева, что стало поводом для указа об их увольнении. Если подумать, найдутся и другие примеры финансовых и кадровых разногласий в среде "питерских". Таким образом, наличие острых противоречий, по-моему, налицо. Или вы ждете, когда они друг друга отстреливать начнут? Так начали уже, разве это не заметно?
По поводу взаимоотношений господ Чубайса, Гусинского и Примакова с влиятельными фигурами и кланами в Демократической партии США. Когда я говорю о прочных связях, то основываюсь как на своем личном опыте контактов и дискуссий с господами Саммерсом, Тэлботтом, Фертом, Сестановичем, Пиккерингом и другими, так и на мнении своих весьма информированных знакомых из США и Израиля.
"Антиамериканизм" Е.М.Примакова и его связи на Ближнем Востоке - крайне слабый аргумент. Так, по аналогии, "антиамериканский" имам Хомейни немало сделал для своего "злейшего врага" господина Рейгана. Взяв заложников в 1979 году и продержав их до января 1981 года, он внес бесценный вклад в победу господина Рейгана над господином Картером. Затем в середине 1980-х годов господа Хомейни и Рейган, публично неустанно оскорбляя друг друга, прекрасно вместе с Израилем торговали оружием и заложниками, в результате чего возник скандал "Ирангейт". Я это говорю к тому, что, как я где-то это уже писал, в политике конфронтация - это одна из форм сотрудничества и конструктивного взаимодействия.
Касаемо контактов господина Примакова на Ближнем Востоке, советую прочитать последнюю книгу Евгения Максимовича. Там в числе основных его "контактов" и "друзей" вы легко обнаружите короля Иордании Хусейна, будущего нобелевского лауреата и друга господина Клинтона Ясира Арафата, еще двух нобелевских лауреатов - господ Бегина и Садата, короля Саудовской Аравии Фахта, лидеров христианской "Ливанской фаланги", руководителей иракских курдов господ Талабани (нынешний проамериканский президент Ирака) и Барзани (нынешний глава проамериканских властей иракского Курдистана). Не было среди "друзей" лишь радикальных исламистов и джихадистов. СССР с ними контактов не поддерживал.
С уважением, А.Суриков
From: олег греченевский «grech@inbox.ru»
Sent: Sunday, December 24, 2006 7:16 AM
To: Mark Ulensh «mark91999@hotmail.com»
Subject: Re: s2
Здравствуйте, уважаемый Антон Викторович.
1. Китай, конечно, и сейчас не застыл неподвижно, как мумия - а проявляет определенную активность…
Я только не согласен с Вами, что продажа Китаю оружия Кремлем - это показатель китайской активности в отношении России. Просто кроме нас никто не продает китайцам вооружений в таких объемах!
Китай может быть, предпочел бы покупать оружие на Западе - хотя оно и дороже… Ведь западное оружие (особенно американское) покупают многие страны, в огромных объемах - наш оружейный экспорт держится в основном на дешевизне и берут его страны третьего мира (кроме Китая)… Так что тут именно сознательная политика кремлевской мафии, притом в ущерб национальным интересам России!
О восточных делах я сейчас с Вами спорить не буду - Вы их знаете в 1000 раз лучше. Да это и не главная тема моей книги.
2. Насчет ГРУ. Я именно потому избегаю (в основном) это наименование - "питерский клан", поскольку на самом деле это понятие вовсе не географическое. У меня в книге предложено другое название для этого клана чекистской мафии - "клан Чубайса". Иногда только добавляю в скобках (питерский клан), просто как гораздо более распространенное наименование.
Что там в ГРУ сменилось, а что нет - этого никто не знает, кроме самих заинтересованнных лиц…
Моя версия остается прежней: ГРУ всегда (еще с Андропова, по крайней мере) на самом деле работало под контролем чекистов и только формально было самостоятельной спецслужбой. К этому еще добавилось, что чекисты из чубайсовского клана с помощью нашего ГРУ наладили тесную связь с американской военной разведкой РУМО. А это и есть клан Чейни-Рамсфелда.
3. Насчет связей московского клана с США. Если Вы не можете назвать хоть одну дату настоящих "дружеских контактов", которые случились бы именно в период межклановой войны между московским кланом и проамериканскими кланами России, то давайте лучше оставим эту тему. Вы все за последние 12 лет по нескольку раз успели перегрызться между собой и опять подружиться!
Я не спорю с Вами только в одном отношении: слова в политике ничего не значат. Так что у Примакова под его внешним антиамериканизмом и всякими эффектными сценками для публики, вроде знаменитого "разворота самолета" - может действительно скрываться пламенная любовь к США… (это шутка) Поэтому надо говорить конкретно: кто, когда и при каких обстоятельствах оказал кому-то настоящую дружескую услугу (или наоборот, крепко навредил). Разного рода такие факты, вроде "публично сказал то-то" или даже "послал записку против чего-то" давайте оставим в сторону. Это могут быть мелкие, внутриклановые дрязги (если это вообще не "операция прикрытия" и прочие чекистские штучки).
Нет, когда у вас действительно происходит настоящий раскол, то и массовые увольнения с высоких постов начинаются, и по всем СМИ начинают поливать друг друга с утра до ночи… И даже трупы случаются: вы начинаете немилосердно взрывать и отстреливать друг друга.
А пока в наличии только неудавшаяся попытка отравить отставника (с 1994 года) Егора Гайдара… Трупы есть и теперь в изобилии - но это идет обычная война кремлевской мафии против собственного народа, а не раскол на самом верху. Как говорил Станиславский в таких случаях: "Не верю!"… И еще такая народная мудрость есть: "Поживем - увидим!"
Всего доброго. Олег Греченевский.
From: Антон Суриков "surikov-fwl@rambler.ru"
Sent: Sunday, December 24, 2006 8:38 PM
To: "mark91999@hotmail.com"
Subject: Комментарии
Уважаемый Олег Николаевич!
Я бы все-таки не был столь категоричен насчет экспорта советских вооружений и военной техники. Я умышленно не пишу "российских", потому что таковых в природе не существует. Советское оружие имеет несомненные достоинства в силу дешевизны и простоты эксплуатации. Поэтому его берут многие. В том числе член НАТО Греция, построившая на советской технике свою систему ПВО. Берут Малайзия, Индонезия, ОАЭ, Бразилия, Мексика, которые легко могли бы приобрести западное оружие, если бы захотели. Даже Австрия хотела было закупить советские "МиГи" лет 7 назад, но американцы запретили.
Что касается США, то они свое оружие навязывают зависимым от них странам. Навязывают как путем политического диктата, так и через предоставление экономических преференций. Без такого навязывания мало кто стал бы покупать американские готовые вооружения. Предпочли бы французские, израильские, советские и даже китайские. Правда, американские технологии купили бы, но сейчас их крадут. А советские технологии все уже украли.
Что касается "российского" оружия и технологий, то их нет. А лет через 5-10 РФ ввиду общей деградации промышленности, науки и кадров утратит возможность паразитировать на советском наследстве. Тогда экспорт оружия из России станет равен нулю.
Насчет торговли оружием с Китаем и наших национальных интересов, то в чем состоят эти интересы? Этого никто не знает. Более того, непонятно, что значит "наших". Чьих наших? Советских? Но СССР давно нет. Интересов РФ? Но что это за конструкция такая - РФ? Или интересам Республики Адыгея? Но продажа оружия в Китай интересам Адыгеи никак не противоречит, это уж точно. Наоборот, у нас - адыгов - с Китаем в будущем ожидается общий враг (это шутка такая).
О том, едина ли "питерская группа" (группа Чубайса - очень неудачное название, мало кто без дополнительных разъяснений поймет, о чем идет речь), вы правы, время покажет. Но я придерживаюсь мнения, что такой единой группы не существует уже 2-3 года. Часть бывших "питерских" объединилась с т.н. "Семьей" и образовала "партию преемника Д.А.Медведева" - самую сильную сегодня. Другая часть объединилась с "московско-бобковскими" и создала "партию преемника С.Б.Иванова". Наконец, остальные "питерские" во главе с И.И.Сечиным создали ПТС - "партию третьего срока" - самую слабую.
Такое мое мнение, я на нем не настаиваю.
С уважением, А.Суриков
From: олег греченевский "grech@inbox.ru"
Sent: Monday, December 25, 2006 5:41 AM
To: "mark91999@hotmail.com"
Уважаемый Антон Викторович!
1. Спасибо за Ваши разъяснения насчет экспорта оружия. Вы в этом деле профессионал и не мне с Вами спорить насчет этих технических подробностей.
Но что касается вооружения с нашей помощью китайской армии - тут Вы ничего мне не можете ответить по существу… Иначе не стали бы пускаться в такую дешевую демагогию, извините за прямоту!
Это я, либерал западного толка (в общих чертах) должен Вам, крутому патриоту, объяснять, что судьба Сибири давно висит на волоске - когда об этом даже школьники знают? Да кому будет нужна Россия, если у нее отобрать сибирские нефть, газ, алюминий и все остальное?! Кто тогда будет кормить 140 миллионов человек (и адыгов в том числе)? Это будет означать конец России, как единому государству - и Вы это прекрасно знаете… Давайте лучше оставим эту тему - тут у нас разговора не получается.
2. Знаю я эту теорию о споре и расколе в Кремле из-за кандидатуры "Преемника".
Моя точка зрения пока остается прежняя: может быть, какая-то доля истины здесь есть, но это не настоящий раскол, а пока только мелкие дрязги внутри единого клана… А скорее всего, это вообще лажа и вешанье лапши на уши нашей доверчивой публике - в порядке предвыборной подготовки.
Я предлагаю другую схему: основной кандидат питерских - Сергей Иванов, Путин его дублер на всякий случай… А верный адъютант Путина Медведев - вообще не кандидат. Для реального кандидата в президенты Медведев слишком рано выскочил на сцену - скорее всего, чтобы только отвлекать внимание оппозиции от настоящего кандидата. Больше этот клоун ни на что не годится!
Всего доброго. Олег Греченевский.
From: Антон Суриков «surikov-fwl@rambler.ru»
Sent: Monday, December 25, 2006 9:17 AM
To: «mark91999@hotmail.com»
Уважаемый Олег Николаевич.
Ваша схема насчет С.Б.Иванова вполне логична, вынужден это признать, хотя сам не вполне с ней согласен. Но жизнь покажет.
По поводу Сибири и Дальнего Востока я убежден, что удержать их смогло бы только нормальное государство с нормальной экономикой и политикой. Но такового в Эрэфии нет и не предвидится. Поэтому переход этих территорий к Китаю (или под контроль США и НАТО - это теоретически тоже возможно, но я в это не верю) - вопрос времени и методов. Ваш же упрек насчет патриотизма не по адресу. Я ведь патриот СССР - страны, которой нет.
А насчет адыгов и других мусульман Северного Кавказа не беспокойтесь, они никуда не денутся - прокормятся, если будет надо, и без русских.
С уважением, А.Суриков
From: олег греченевский «grech@inbox.ru»
Sent: Monday, December 25, 2006 11:59 AM
To: «mark91999@hotmail.com»
Уважаемый Антон Викторович!
Вот и мне так кажется, что в Кремле уже давно списали со счетов и Сибирь, и всю Россию - и только тянут теперь время, чтобы успеть побольше выкачать нефти и газа до прихода китайцев… Еще и заработать дополнительно хотят на вооружении китайской армии!
Ваш "советский патриотизм" я лучше трогать не буду… И бюджет северокавказских республик мы тоже лучше оставим в покое - этот разговор может для Вас быть слишком болезненным (и только заведет нас в сторону).
Вообще, уважаемый Антон Викторович, хотя наша дискуссия в этот раз была менее полодотворной, чем при обсуждении предыдущих частей моей книги, но я Вас за это не упрекаю… И мне все равно хотелось бы поблагодарить Вас за Ваши комментарии.
Всего доброго. Олег Греченевский.
Приложение 2 к 29 - й части
Продолжение переписки с А.В.Суриковым
Дата: 26.12.06 10:51
От кого: Антон Суриков «surikov-fwl@rambler.ru»
Кому: олег греченевский «grech@inbox.ru»
Тема: Re: Re: Re: Re: Комментарии
Уважаемый Олег Николаевич!
Поздравляю вас с наступающим Новым годом!
В завершение дискуссии не могу воздержаться от двух кратких реплик.
1. Ваш агрумент насчет бюджета северокавказских республик удивительным образом дословно повторяет разговоры 20-летней давности, когда встал вопрос про отделение Прибалтики. Тогда тоже кое-кто с графиками и таблицами заявлял в том духе, дескать, "мы их кормим".
2. В порядке совета: в дальнейшей вашей работе я бы вам рекомендовал реже использовать термины "банда" и "мафия", заменяя их "группой" или "кланом". Это, согласитесь, придаст большую аналитичность и выдержанность.
И еще. Коль скоро вы столь высоко оцениваете карьерные перспективы С.Б.Иванова, предлагаю вам еще раз вернуться к теме его клановой принадлежности. Хотя бы себе самому ответьте на вопрос: почему вы решили, что он и его окружение, которое, как я понимаю, вам в персональном плане малоизвестно, ближе к "питерским", чем к Е.М.Примакову и Ф.Д.Бобкову?
Еще раз с Новым годом! А.Суриков
From: олег греченевский «grech@inbox.ru»
Sent: Tuesday, December 26, 2006 8:58 AM
To: mark91999@hotmail.com
Subject: ответ Сурикову
Уважаемый Антон Викторович!
1.Я Вас тоже поздравляю с наступающим Новым годом.
2.Те "группы" или "кланы", которые сочетают занятия политикой и бизнесом с убийствами и наркоторговлей - их во всем мире называют бандами и мафиями. Это в данном случае не эмоциональное ругательство, а почти научный термин…
Вам мало полной безнаказанности в таких делах - еще и называть вас надо как-то более благозвучно! Вы лучше бросайте заниматься разными преступными делами, тогда вас и будут называть по-другому.
Кроме того, у вас есть проверенное средство, чтобы убирать всех, кто вас чем-то обеспокоит… Сами затронули эту острую тему, многоуважаемый Антон Викторович - так что не взыщите!
3. Что касается Сергея Иванова, то вся его карьера тесно связана с возвышением питерской группировки Путина - и не просматривается ни малейших связей с московским кланом. Ни один аналитик никогда не сомневался, что Иванов "питерский" - и тут я с ними согласен (хотя я не всегда доверяю такому общему хору).
Если у Вас есть факты, которые доказывают связь С.Иванова с московским кланом - то прошу их предъявить! Или давайте оставим и эту тему…
Готов и дальше вести эту беседу - видимо, нам еще есть о чем поговорить. Только хотелось бы все же, чтобы Вы не цеплялись к отдельным словам и не ограничивались какими-то темными намеками по поводу действительно важных вещей…
Национальный вопрос я с Вами сейчас обсуждать не буду - это для меня только уход в сторону от главной темы нашего разговора.
Всего доброго - и с наступающим праздником! Олег Греченевский.
Дата: 26.12.06 16:40
От кого: Антон Суриков «surikov-fwl@rambler.ru»
Кому: олег греченевский «grech@inbox.ru»
Тема: Re: Re: Re: Re: Re: Комментарии
Уважаемый Олег Николаевич!
Отвечаю вам по пунктам в обратном порядке.
1. Вы пишете: «Ни один аналитик никогда не сомневался, что Иванов «питерский».
«Аналитикам» виднее. Я не беру на себя ответственности что-либо утверждать столь категорично. Тем более что термины «питерский» и «московский» весьма условные.
Но у меня есть собственные наблюдения. Как вы знаете, я служил в аппарате правительства, когда его возглавлял Е.М.Примаков. У меня сложился определенный опыт общения с ним, с главой его секретариата - в то время господином Маркаряном - и особенно с руководителем аппарата правительства Ю.А.Зубаковым, ныне работающим в Совете безопасности. Помимо этого я лично знаком с господином Трубниковым, ныне послом в Индии, которого Евгений Максимович, уходя в 1996 году из СВР в МИД, поставил во главе внешней разведки. Долгое время в первой половине 1990-х годов я тесно работал по научной линии вместе с Д.Г.Евстафьевым, сыном господина Евстафьева, в то время заместителя директора СВР Е.М.Примакова.
Столь подробно я об этом говорю потому, что все эти люди вместе работали в СВР под руководством Евгения Максимовича и составляли его ближний круг. В состав команды Е.М.Примакова входил и ведущий аналитик С.Б.Иванов, достаточно долго проработавший под его непосредственным руководством и впоследствии удостоенный со стороны Евгения Максимовича самых лестных характеристик.
С другой стороны, как вы, наверное, догадываетесь, у меня есть неплохие контакты в политтехнологическом сообществе. Поэтому мне известно, что таким важным вопросом, как публичное позиционирование рассматриваемого кандидата в преемники, в значительной степени занимаются предшественник В.Ю.Суркова в его нынешней кремлевской должности господин Зверев и его супруга. Кто это такие, какой у них бэкграунд и, в частности, историю их взаимоотношений с Ф.Д.Бобковым и его «особо ценным подопечным» В.А.Гусинским вы легко почерпнете из интернета.
Что касается «питерской» принадлежности С.Б.Иванова, то, кроме факта давнего знакомства с заведующим клубом в Дрездене В.В.Путиным и «мнения аналитиков», мне об этом ничего не известно. Кстати, то же самое можно сказать и о знакомом В.В.Путина по Дрездену господине Чемезове, который, когда я работал а аппарате правительства, был главой ФГУП «Промэкспорт» (впоследствии объединенного с ФГУП «Росвооружение», в результате чего получился ФГУП «Рособоронэкспорт») и пользовался поддержкой не только Ю.Д.Маслюкова, но и Е.М.Примакова.
2. Еще вы пишете: «Вы лучше бросайте заниматься разными преступными делами, тогда вас и будут называть по-другому. Кроме того, у вас есть проверенное средство, чтобы убирать всех, кто вас чем-то обеспокоит».
Олег Николаевич, если уж на то пошло, то какими все-таки преступными делами я занимаюсь? Я уже много лет - публичная фигура, открыто критикующая Кремль. Если бы я занимался криминалом, кого-то «убирал» бы, мои многочисленные недоброжелатели давно бы меня посадили.
Раз уж об этом зашла речь, я все-таки вынужден объяснить, чем я на самом деле занимаюсь. Во-первых, я - исполнительный директор некоммерческой ассоциации импортеров мяса. Ассоциация, подчеркиваю это, - некоммерческая, ничем не торгующая, существующая на членские взносы входящих в нее компаний. Задача ассоциации - работать с органами власти, официально представлять (лоббировать) в них коллективные интересы своих членов. Это нечто наподобие РСПП или Торгово-промышленной палаты, только в локальной сфере импорта мяса. Во-вторых, я мелкий акционер агентства «FarWest,LLC» - 7.5%. Агентство через дочерние структуры занимается портфельными инвестициями на развивающихся рынках. Проще говоря, играет на биржах семи стран: Бразилия, Россия, Индия, Китай, Турция, ОАЭ, Колумбия.
Еще одно направление - консультирование и информационно-аналитическая работа по официальным контрактам агентства с частными и государственными компаниями и фондами, в том числе довольно известными, из пяти (с 1 января 2007 года) стран: США, Саудовская Аравия, Иран, Индонезия, Украина. Мое конкретное направление - исследование проблем, связанных с безопасностью трубопроводов в Приволжском федеральном округе РФ. Хочу особо подчеркнуть, что агентство ничем не торгует и ничего никуда не поставляет.
Еще я на общественных началах пишу свои статьи и редактирую статьи других авторов для «ФОРУМа.мск» и «Завтра».


Расскажу заодно о В.И.Филине и Р.Ш.Саидове. Они, помимо написания статей и пребывания в составе акционеров агентства «FarWest,LLC» - 20% и 27.5% акций соответственно, имеют каждый свой бизнес. У В.И.Филина он в Бразилии и Колумбии. Это производство этилового спирта, консультативные услуги по импорту газа из Боливии, консультирование в сфере аэрокосмической индустрии, участие в производстве и экспорте бразильского мяса и колумбийских бананов, частная охранная деятельность. Коммерческими партнерами фирм, совладелец которых В.И.Филин, являются такие гиганты, как «Petrobras», «Embrier», «Seara», «Perdigao», наконец, бразильское государство, выделяющее госсубсидии производителям этанола. Ни у кого из них никаких претензий к репутации В.И.Филина никогда не возникало, хотя, естественно, его неоднократно проверяли на предмет криминала, но ничего не нашли. Более того, нет ни одной публикации в прессе на португальском и испанском языках, где негативно было бы что-то сказано о нем с упоминанием его фамилии по бразильскому паспорту (она сильно отличается от украинской).
У Р.Ш.Саидова бизнес в Турции, ОАЭ, Саудовской Аравии и Иране. Это крупное строительство в странах Залива силами турецких фирм, где он - совладелец, управление офисными и торговыми центрами в Дубае, импорт ковров из иранского Тебриза в Дубай, привлечение арабских инвестиций в турецкую недвижимость. Здесь та же история: идут постоянные проверки, но никакого криминала не находят. В прессе на турецком и арабском языках вы не найдете ни одного негативного упоминания ни о самом Р.Ш.Саидове, ни о его родственниках-бизнесменах, работающих в Стамбуле и Дубае, ни о других его родственниках, служащих в иорданской королевской гвардии. Правда, в российских и иностранных СМИ иногда встречается критика в адрес его родственника, работающего в правительстве Р.А.Кадырова, и его братьев. Но эта критика никак не связана с именем Р.Ш.Саидова.
Теперь по поводу анонимных обвинений на сливных форумах в русскоязычном интернете, которые я внимательно отслеживаю. Все это общие рассуждения о наркотиках, оружии, убийствах - здесь нет ничего предметного, поэтому и обсуждать-то, доказывая, что мы - не верблюды, по сути нечего.
О том, что нам анонимные посетители форумов пытаются предъявить конкретно.
Об убийствах. А.А.Саркисяна, как я вам неоднократно писал, мы не убивали, С.Т.Петрова - тоже. Господина Байсарова застрелила при задержании официальная чеченская милиция, а не господин Саидов.
О наркотиках. Был ли хоть один случай в какой-нибудь стране, когда бы факт контрабанды нами или нашими партнерами наркотиков или уксусного ангидрида был бы официально установлен?
Об оружии, военных и «двойных» технологиях. По делу 6-7-летней давности о поставках крылатых ракет в Китай и Иран против нас ничего нет, кроме бездоказательных рассуждений господ Турчинова и Кожемякина. В деле «ЦНИИМаш-экспорта» о якобы контрабанде «двойных» технологий в Китай никто из нас не фигурирует, как и в деле «Аркона» 9-летней давности о поставках вертолетов в КНДР, и в истории с задержанием азербайджанской таможней военных грузов для Ирана. По поставкам ПТУРСов и ПЗРК «Игла» в 2004 году с Украины в Сирию через Болгарию и Грузию все претензии - к иранцам и французскому DGSE, а не к нам.
Если взять дела десятилетней и более давности, их вменяют три: «Армянгейт» - там все обвинения сняты, исчезновение урана-235 и прочих радиоактивных изотопов из Сухумского физтеха в 1993 году - там даже сам факт хищений не установлен, поездки специалистов-ракетчиков из днепропетровского НПО «Южное» во главе с господином Поповым в КНДР - там тоже сам факт не установлен. Другими словами, все то, что нам вменяют анонимы, - не только затрагивает события, произошедшие (или не произошедшие) много лет назад, но и не содержит никаких доказательств нашей вины, а чаше всего - мы в материалах вообще не фигурируем. Сегодня ни одно правоохранительное ведомство в мире ни к кому из нас никаких претензий по конкретным фактам не имеет. А общие анонимные обвинения в «преступной деятельности», бездоказательные и ничем не подкрепленные, можно при желании выдвинуть против кого угодно, в том числе против вас.
Я понимаю сложившееся предубеждение и не рассчитываю вас переубедить. Но коль скоро наша переписка публикуется, я надеюсь, тот, кто ее прочтет, все же задумается, состоятельны ли обвинения или имеет место заказная демонизация. Причем демонизация не столько нас - мы сами по себе никому не нужны, сколько более высокопоставленных людей в стране и за рубежом, на которых через нас рассчитывают выйти.
Прошу прощения за многословие.
С уважением, А.Суриков
From: олег греченевский «grech@inbox.ru»
Sent: Tuesday, December 26, 2006 3:20 PM
To: mark91999@hotmail.com
Subject: ответ Сурикову
Уважаемый Антон Викторович!
1. То что Вы перечислили, доказательством прочных связей С.Иванова c московским кланом КГБ не является. Опять повторю (в третий раз), что здесь важны даты, когда были якобы "дружеские контакты"!
До июня 1994 года была вообще единая чекистская мафия - и вы все дружно занимались одним общим делом.
А потом началась война кланов… Дальше, в конце 1998 года был (правда, очень недолгое время) фактически союз московского клана с чубайсовским - против семейных. Это и было то время, когда Вы работали в аппарате вице-премьера Маслюкова - тут опять была полная дружба (против общего врага)!
Остается один несчастный Зверев… На самом деле, участие этого либерального (в прошлом) журналиста в раскручивании кандидатуры С.Иванова слишком мелкий факт, для таких глобальных выводов. Как будто не было перехода таких мелких стукачей из одного чекистского клана в другой! Случаются такие вещи, хотя и редко…
2. Речь шла не конкретно о Вашей замечательной фирме Far West - и тем более не о Вас лично (я пишу в таких случаях "Вы" с большой буквы). Нет, я говорил о всей вашей чекистской мафии вообще - и о вашей "группировке" лишь как о мелком подразделении одного из чекистских кланов.
Если кого-то Ваше подробное объяснение убедит в полной невинности деятельности Вашей фирмы по всему миру - на здоровье! Лично для меня ваши "бананы из Колумбии", "ковры из Афганистана" и тому подобный бизнес в местах, где идет резня -означает только одно… Мы уже говорили об этих вещах и повторяться не обязательно.
Ваша фраза насчет моей работы "по заказу" - это умышленная ложь, в расчете на то, что это письмо прочтут люди, которые не читали всей моей книги (давно за 500 страниц перевалило, вряд ли многие осилили все). Уж кажется, досталось в моей книге всем основным чекистским кланам и даже мелким осколкам (включая Березовского)… Даже до ЦРУ уже добрался в последней части!
Так на кого я тогда работаю? На Китай? На иранскую разведку?
Что там вас особенно "опорачивать" и "демонизировать" - достаточно просто рассказать про вас всю правду… Правда такова, что в нее мало кто верит! И за правду не платят ни единой копейки - разве что чаем с полонием угостят…
Есть предложение сворачивать эту дискуссию - чтобы не ходить по второму и третьему кругу.
Мы уже давно "выяснили отношения" и даже с праздником друг друга поздравили - пора закругляться. Будут и другие части книги - если я не буду пить чай с кем попало! (шутка)
Всего доброго. Олег Греченевский.
Дата: 27.12.06 17:16
От кого: Антон Суриков «surikov-fwl@rambler.ru»
Кому: олег греченевский «grech@inbox.ru»
Тема: Re: Re: Re: Re: Re: Re: Комментарии
Уважаемый Олег Николаевич!
Согласен, что дискуссия на данном этапе себя исчерпала.
В заключение позволю себе два коротких замечания.
1. "Дружба" С.Б.Иванова с Е.М.Примаковым, как мне известно, имела место в момент назначения Евгения Максимовича на СВР в 1991, продолжалась в 1996, когда Евгений Максимович перешел в МИД, сохранялась осенью 1999, когда Сергей Борисович организовал публичную встречу опального Е.М.Примакова с преемником В.В.Путиным, увенчавшуюся вручением Владимиром Владимировичем Евгению Максимовичу сабли. Сохраняется дружба и сегодня.
Не уверен, что бывшего заместителя руководителя администрации президента Сергея Зверева оправдано именовать "несчастным". С моей точки зрения руководитель избирательной кампании возможного будущего президента страны несчастным человеком, наверное, не является.
С другой стороны, отмечу, что у вас нет никаких доказательств принадлежности С.Б.Иванова к "питерской" группе. Кроме "мнения аналитиков", разумеется.
2. Я писал о "заказной демонизации", имея в виду не вас, а анонимных авторов комментариев на форумах в интернете. Но коль скоро вы приняли упрек на свой счет и обиделись, следовательно, вы можете себе представить, каково приходится другим людям, которых вы без всяких доказательств, походя публично именуете "преступниками", "наркоторговцами" и "убийцами".
С наилучшими пожеланиями и еще раз с Новым годом! А.Суриков
From: олег греченевский grech@inbox.ru
Sent: Thursday, December 28, 2006 7:33 AM
To: mark91999@hotmail.com
Subject: ответ Сурикову
Уважаемый Антон Викторович!
Я сначала решил не отвечать на Ваше последнее письмо, но потом понял, что не имею на это права - интересы читателей моей книги требуют, чтобы я не оставлял такие попытки дезинформации без внимания.
Проверил сейчас по Интернету: действительно, приезжал премьер Путин на юбилей Примакова осенью 1999 года (Примакову исполнилось 70 лет 29 октября этого года) - и произнес "теплую речь"…
Так что: Путин тоже на самом деле "московский"?! И никаких "питерских" вообще не существует в природе? И не было осенью 1999 года ожесточенной схватки за власть между московским кланом и блоком "питерских" и "семейных"?
А у Басаева просто "крыша поехала" летом 1999 года - вот он и решил тогда напасть на Дагестан. И дома в Москве той же осенью 1999 года на самом деле взрывали вовсе не чекисты из чубайсовского (питерского) клана…
И так далее - и все по причине того, что один политикан действительно приехал на юбилей другого и что-то ему приподнес (при содействии третьего политикана)… Хотя все знают, что Примаков и Путин к тому времени на самом деле ненавидели друг друга - премьер Примаков ранее обвинял директора ФСБ Путина, что тот установил за ним слежку. Так что это была "игра на публику" с обеих сторон - одним словом, мелкое политиканство.
Ладно, я не буду спорить, что лично Вы "весь белый и пушистый" - на эту тему мы уже говорили и этот вопрос для меня особого интереса не представляет. Но таких Ваших высказываний, типа "Сергей Иванов - лучший друг московского клана" мне нельзя оставлять без внимания!
В ходе нашей прежней переписки Вы, уважаемый Антон Викторович, несколько раз указали мне на мои грубые ошибки и даже делились ценной для меня информацией (например, о тесной связи между нашими и американскими кланами). Так что - этот этап нашей переписки теперь в прошлом? И теперь в ход пошла явная дезинформация, чтобы сбивать с толку неискушенную в таких делах публику?
Зверев был назван мной "несчастным" иронично - ведь на самом деле этот субъект теперь процветает. Ирония здесь была в Ваш адрес - чтобы подчеркнуть мелочность таких аргументов.
Всего доброго. Олег Греченевский.
Дата: 28.12.06 13:27
От кого: Антон Суриков «surikov-fwl@rambler.ru»
Кому: олег греченевский «grech@inbox.ru»
Тема: Re: Re: Re: Re: Re: Re: Re: Комментарии
Уважаемый Олег Николаевич!
Я огорчен вашими подозрениями насчет дезинформации. Я не навязываю никому своего мнения относительно клановой принадлежности С.Б.Иванова и других видных деятелей. Тем более что я буквально только что написал вам, что, по моему мнению, никакого единого "питерского" клана давно уже не существует, как тем более не существует и "московского". Впрочем, коль скоро вы считаете иначе и настаиваете, что С.Б.Иванов принадлежит к именно "питерскому" клану, то приведите аргументы.
Вы пишете, что я раньше указывал вам на ошибки. Но вспомните, вы ведь не сразу признали мою правоту, вам понадобилось для этого почти полгода. Почему же вы считаете, точно так же не произойдет и на этот раз? По-моему, дезинформацией занимаются те (или тот), относительно кого вы говорите: "мнение аналитиков", "все знают" и т.д.
Я не знаю, что знают "все", зато хорошо знаю то, что видел своими глазами и в чем участвовал лично. Знаю не только на основе изучения интернета (сам будучи вдали от событий), но и на основе многолетнего знакомства с большинством из "героев", их ближайшим окружением и на основе своего непосредственного участия в реальном политическом процессе.
Поверьте, Олег Николаевич, мне и моим товарищам с точки зрения бизнеса глубоко безразлично, кто станет преемником В.В.Путина - С.Б.Иванов, Д.А.Медведев, Д.Н.Козак, Б.В.Грызлов, В.Н.Якунин или сам В.В.Путин. С самым близким кругом каждого из них давно найден общий язык, обнаружены общие интересы. Поэтому для нас с коммерческой точки зрения по большому счету, как это уже неоднократно бывало в прошлом, принципиально ничего не изменится (вопреки маниловским мечтаниям некоторых "аналитиков"). Я сожалею лишь об одном - остатки страны, в которой я родился и вырос, которой служил как мог, эти деятели сейчас окончательно добивают. И, я в этом нисколько не сомневаюсь, - обязательно добьют, к какому бы клану кто бы из них ни принадлежал.
С уважением, А.Суриков
From: олег греченевский «grech@inbox.ru»
Sent: Thursday, December 28, 2006 12:09 PM
To: Mark Ulensh «mark91999@hotmail.com»
Subject: Re: отчет издателя
Уважаемый Антон Викторович! То, что происходит в Кремле сейчас - это дело темное, посторонним тут пока не разобраться.
Но осенью 1999 года и московский, и питерский кланы были! И пресловутая сабля, которую Путин будто бы при активном содействии Сергея Иванова подарил Примакову осенью 1999 года - здесь не аргумент…
Так что у Вас никаких серьезных доводов принадлежности Иванова к московскому клану нет.
У меня тоже нет никаких строгих доказательств всего, что написано в 29 частях моей книги - и я не делаю вид, что они у меня есть!
Это уж дело читателей, кому им лучше верить - Вам или мне…
Ваша правота в отдельных вопросах в прошлом не дает мне никаких оснований верить Вам теперь на слово в таких серьезных вопросах.
Мне тоже глубоко наплевать, кто там станет в 2008 году вторым Путиным - никакой существенной разницы между этими «кандидатами в кандидаты» от Кремля нет. Это все одна банда, многоуважаемый Антон Викторович!
Давайте лучше распрощаемся на самом деле - или Вы опять бросите очередную реплику, на которую мне придется отвечать по существу? Пожалуйста - я готов отвечать Вам столько, сколько понадобится…
Всего доброго. Олег Греченевский.
Дата: 28.12.06 15:35
От кого: Антон Суриков «surikov-fwl@rambler.ru»
Кому: олег греченевский «grech@inbox.ru»
Тема: Re: Re: Re: Re: Re: Re: Re: Re: Комментарии
Согласен, Олег Николаевич, давайте прервемся. Удачных вам праздников. А.Суриков
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Далеко же нас занесло в поисках этих "истоков" - пришлось перебраться за океан, образно выражаясь…
Я лично нисколько не рад, что больше нет никакой надежды на помощь от доброго американского дяди из ЦРУ - поскольку он и сам оказался в одной банде с нашими чекистами. В начале 90-х годов наша чекистская мафия слилась с аналогичной мафией американских спецслужб в единую организацию - и с тех пор Россия фактически является сателлитом правящих кланов США.
Расколы (1994-го и 1997-го годов) внутри нашей чекистской мафии несколько усложнили эту картину - но суть дела от этого не изменилась. Только отколовшийся московский клан КГБ проявляет сейчас некоторую независимость от правящей верхушки США. Но и этим "московским патриотам " все равно приходится подчиняться Кремлю - а там сейчас сидит коалиция из двух проамериканских группировок. Кремлевские чекисты делают с московским кланом все, что захотят: отобрали у него телеканал НТВ, отобрали Газпром и ЮКОС - "московские" все терпят, чтобы Кремль у них не отобрал и все остальное имущество.
Олигархи из "московского клана" только бегают жаловаться на причиненные им проамериканскими кланами обиды в Вашингтон… И там эти "патриоты" взывают к администрации США и к американскому Конгрессу - у нас в России не соблюдают нормы демократии и законности! Это не такое уж бессмысленное занятие, как может показаться: американские власти вынуждены прикидываться перед собственным народом, что они очень любят демократию. И могут даже демонстративно погрозить в адрес Кремля пальцем - кончайте эти безобразия!
А про независимость "питерского" и "семейного" клан КГБ даже говорить не приходится: они могут делать вид, что ссорятся с американским правительством или делать вид, что вдруг опять подружились с ним - это все игра на публику и никакого реального значения эта клоунада не имеет…
Так что все, что происходит в американской "столице мира" имеет к нам самое непосредственное отношение - в том числе и теракты 11 сентября 2001 года.
А пресловутая аль-Кайда является "истоком" не только для администрации Буша - но и в конечном счете для путинского режима. Хотя, как оказалось, наши чекисты прямого отношения к созданию этого монстра "мусульманского терроризма" не имели - все оказалось гораздо запутаннее и сложнее.
Вот и давайте немного поговорим на эту интересную тему. Тем более, что лично у меня есть должок перед нашей чекистской мафией - я напрасно обвинил наших чекистов в предыдущих частях книги, что это они организовали весь этот "международный терроризм" под вывеской "аль-Кайды". Но оказалось, что степень участия нашей чекистской мафии в этих преступных провокациях на самом деле более скромная (или гораздо более скрытая) - непосредственно "работают" с самого начала с этими мусульманскими террористами американские спецслужбы.





АЛЬ-КАЙДА И ЦРУ




У меня была уже в прошлом году дискуссия на эту тему с политологом Антоном Суриковым - она опубликована как приложение к 27-й части этой книги.
Уважаемый Антон Викторович, должен (без особой радости) в очередной раз признать Вашу правоту: аль-Кайда была организована на самом деле американскими спецслужбами. Причем это произошло еще тогда, когда существовала советская империя (в августе 1988-го года)…
Даже самое поверхностное ознакомление с материалами по этому вопросу подтвердило утверждение А.Сурикова о том, что наши чекисты в советское время практически никогда не использовали в своих целях мусульманских фундаменталистов - этим в основном занимались спецслужбы Запада.
Сначала эту "мусульманскую карту" довольно успешно разыгрывала британская разведка - чтобы расколоть национально-освободительное движение в Индии. А позднее, в 80-е годы уже американцы начали активно организовывать мусульманских фанатиков, чтобы использовать их в борьбе против советской оккупации Афганистана.
Так и появился на мировой политической арене Усама бин ЛАДЕН (к слову сказать, правильнее именовать этого выдающегося деятеля именно так).
Бин Ладен с самого начала советского вторжения в Афганистан занялся тем делом, которым он успешно занимается и по сей день: руководит сетью учебных лагерей по подготовке диверсантов и боевиков. Правда, совсем уж в тылу Усаме отсидеться не удалось - пришлось и самому некоторое время повоевать в горах Афганистана. Иначе было нельзя - в этой среде человек, который никогда не рисковал своей жизнью, в принципе не может иметь ни малейшего авторитета. Но непосредственные боевые действия не были главным занятием для бин Ладена - это была не его стихия (он не трус, но особыми боевыми качествами не обладает, по отзыву знающих его людей). Подлинное призвание бин Ладена было в другом: создание внешней инфраструктуры движения "муджахедов".
Тут работы было очень много: со всего мусульманского мира набирали десятки тысяч добровольцев и отправляли их на учебные базы на территории Пакистана. Там их обучали американские инструкторы из ЦРУ, потом снаряжали и вооружали - и посылали партизанить в Афганистан.
Некоторые политологи видят главную причину той ненависти мусульманского мира к христианскому Западу, которая порождает мусульманский терроризм, исключительно в низком уровне жизни большинства населения стран Третьего мира. Нищие завидуют богатым - вот и готовы убивать их всех, включая даже женщин и детей… Биография самого Усамы бин Ладена (и многих других боевиков аль-Кайды, кстати) такую слишком уж прямолинейную теорию опровергает: отец Усамы был богатейший саудовский миллиардер - самый богатый в этой стране предприниматель, который не принадлежал к королевской семье.
Правда, Усама был всего лишь 17-м по счету сыном (а всего братьев и сестер у него было 54!)… Но тем не менее, после смерти отца Усама получил в наследство вполне приличную сумму - порядка сотни миллионов долларов. И ему можно было прожить на эти деньги сытую и спокойную жизнь - но нет, те же самые гены, которые сделали его отца богачом, не давали Усаме вести чисто растительный образ жизни и заниматься только дальнейшим "размножением генофонда"!
Усаму подтолкнуло к резкой перемене образа жизни советское вторжение в Афганистан в конце декабря 1979 года - уже в январе 1980 года молодой бин Ладен отправился в Пакистан и включился в борьбу за "дело ислама". "Стартовый капитал", полученный в наследство, а также (что еще важнее) семейные связи клана бин Ладенов в правительственных кругах Саудовской Аравии сделали Усаму с самого начала очень видной фигурой среди лидеров муджахедов - он стал заправлять всеми финансами этого мусульманского движения. Через бин Ладена в те годы проходили громадные суммы - миллиарды долларов. Финансовая помощь правительства США, помощь почти всех мусульманских правительств, сбор пожертвований чуть ли не во всех мусульманских мечетях мира…
И еще с самого начала этой "борьбы за истинную веру" очень важным (и постоянно растущим) финансовым подспорьем стала для движения муджахедов международная оптовая торговля героином.
До советского вторжения в Афганистане практически не производили героин - в ходу был только старый традиционный "опиум для народа", который афганцы почти не вывозили за границу, а потребляли сами на месте. Что было потом, все знают - и сейчас уже весь Афганистан сплошь засеян маком и производит 90 % мирового объема героина. Естественно, в таком прибыльном деле не обошлось и без участия спецслужб - сначала тут была острая конкуренция между ЦРУ и КГБ, которая только к 1991 году сменилась полным "консенсусом" ("победила дружба"!).
Но сейчас у нас немного другая тема - вернемся к финансам движения муджахедов. Существует очень важная сторона дела, которую многие политологи не замечают за идейным фасадом "мусульманского терроризма": это ведь еще и очень выгодный бизнес для лидеров террористических организаций! Каждый удачный теракт против "врагов ислама" дает всплеск пожертвований на "джихад" - и это громадные деньги, которые можно тратить по своему усмотрению… Еще больше такого "джихада" - еще больше денег в кармане!
Так что бин Ладен возглавив "мусульманский терроризм" не только стал всемирно известным политиком, каждое слово которого тут же подхватывают и комментируют все мировые СМИ - он еще наверняка также хорошо заработал на этом "джихаде", который он вел сначала против СССР, а потом против США. Никто не знает размеров (и даже порядка величины) личного благосостояния бин Ладена - но никто из аналитиков также не сомневается, что бин Ладен не растратил унаследованные от своего отца деньги, а значительно их приумножил. Есть некоторые свидетельства, что в аль-Кайде никакого разделения в этих финансах на "личное и общественное" вообще нет: касса аль-Кайды - это одновременно и личная касса самого Усамы бин Ладена.
Теперь поговорим немного о другой важной стороне этого "международного терроризма". В 20-м веке было уже невозможно заниматься организацией партизанских войн и устраивать по всему миру взрывы и прочие массовые убийства, не имея при этом крепкой дружбы с какой-нибудь спецслужбой. У бин Ладена недостатка в таких "друзьях" никогда не было - причем с первых же дней его борьбы за "истинную веру".
О тесных контактах бин Ладена с ЦРУ в самом начале его политической карьеры можно прочитать в любой его биографии, изданной где угодно. Если конечно, эта книга не написана бывшим сотрудником ЦРУ - те почему-то стесняются теперь об этом открыто говорить! Кроме того, ни для кого не секрет также связи бин Ладена с руководителями саудовской и пакистанской разведки - тут все понятно и так…
Из тех же книжек можно узнать, что сначала бин Ладен был только помощником по финансовым делам при своем шефе Абдулле Азаме, которого Усама считал тогда своим отцом и учителем. Только к 1986 году бин Ладен окончательно окреп (во всех отношениях) - и отколовшись от Азама создал собственную сеть баз и лагерей боевиков на территории Пакистана. Лидер муджахедов Абдулла Азам, кстати, скоро погиб при неясных обстоятельствах (он был взорван в машине в 1989 году). После этого чуть ли не все "финансовые потоки" движения муджахедов окончательно замкнулись на одного бин Ладена. Правда, надо тут иметь в виду, что бин Ладен заведовал только "инфраструктурой" по снабжению муджахедов за пределами Афганистана - а в самом Афганистане самостоятельной роли у него никогда не было. Бин Ладен лишь примыкал там к самому крупному полевому командиру Хекматиару - у которого, в свою очередь, были очень сложные отношения с другими афганскими группировками.
В Афганистане все построено на родо-племенных отношениях: чужаку-арабу в эту архаическую систему в принципе невозможно органически вписаться - и никакие заслуги в борьбе за ислам тут не помогут! Но бин Ладен и не стремился взять под свой контроль политическую обстановку в Афганистане - ему вполне хватало его "финансовых потоков"…
И все у бин Ладена шло замечательно, пока с ним не случилось это несчастье - наши войска в феврале 1989 года были выведены из Афганистана. Это был тяжкий удар по финансам аль-Кайды, которая была организована (практически в том самом виде, в котором она и сейчас существует) всего за полгода до этого прискорбного события: кому теперь была нужна эта налаженная система по сбору денег и массовому обучению диверсантов?!
Правда, война в Афганистане успешно продолжалась еще долгие годы - сначала три года шло добивание муджахедами марионеточного режима Наджибуллы, потом началась гражданская война и в самом лагере афганских муджахедов… Но теперь эта война окончательно превратилась в мелкий региональный конфликт между различными племенами и народами, населяющими Афганистан. И все они резали друг друга под зеленым знаменем ислама (даже коммунист Наджибулла вдруг стал правоверным)… Спрашивается, кому это интересно за пределами Афганистана - и кто будет теперь давать большие деньги под эту резню местного значения?!
Аль-Кайде надо было срочно искать свою "экологическую нишу" за пределами Афганистана - надо было спасать свой кровавый бизнес.
Можно было бы переключиться на борьбу с Израилем - но здесь место было уже прочно занято двумя крупными террористическими организациями: ООП Ясира Арафата и "Хамасом". И так уже было слишком много террористов для такого маленького клочка земли!
Кстати, нам попалась интересная (и довольно правдоподобная) версия создания организации мусульманских фундаменталистов "Хамас".
Сейчас за спиной этих террористов стоит в основном правительство Ирана. Но есть мнение среди некоторых аналитиков, что организован был этот "Хамас" на самом деле по инициативе израильской разведки - с целью расколоть Организацию Освобождения Палестины. Израильтяне хотели отколоть от этого светского (в основном) движения палестинцев мусульманское религиозное крыло - и пусть бы эти палестинские группировки грызлись между собой и оставили Израиль в покое! Все знают, что вышло из этой хитроумной затеи - в лице "Хамаса" израильтяне получили организацию фанатиков-экстремистов, с которыми невозможно ни о чем договориться… На фоне этих отморозков даже покойный Ясир Арафат стал выглядеть умеренным и респектабельным политиком!
Даже если это правда, все же для израильской разведки есть некоторые оправдания по поводу этой авантюры: "хотели как лучше" и боролись за выживание своего государства всеми средствами. И теперь израильские спецслужбы действительно ведут борьбу с этими террористами - ежедневные взрывы на улицах городов никому в Израиле не нужны… Чего нельзя сказать об американской мафии спецслужб: правящая верхушка США на самом деле от терроризма аль-Кайды не имеет никакого вреда, кроме пользы - как в области глобальной международной политики, так и внутри страны. Под этот "международный терроризм" федеральным властям удалось даже немного "подкрутить гайку" и во внутренней политике…
Идем дальше - мы видим, что к началу 90-х годов аль-Кайда оказалась фактически без работы. Было и тогда множество мелких региональных конфликтов в разных местах нашей планеты, где долгие годы шла резня между мусульманами и "неверными" (Кашмир, Индонезия, Филлипины и т.д.). Но во всех таких "горячих точках" уже были местные террористические организации, которые собственными силами давно наладили финансирование и разное прочее снабжение. Эти мелкие мусульманские организации вовсе не были враждебно настроены к аль-Кайде - совсем наоборот, отношения с ней у них были замечательные! Ведь многие террористы из этих регионов ранее прошли подготовку в лагерях бин Ладена - и некоторые из них воевали в Афганистане. Кстати, воевали там далеко не все боевики, обученные на учебных базах в Пакистане - в аль-Кайде с пониманием относились, что у некоторых муджахедов есть такая же "работа" у себя дома: не все ли равно, где убивать неверных!
Проблема была в том, что бин Ладен не мог опуститься до уровня мелких (фактически провинциальных) разборок, до которых никому в мире нет дела. Престиж тоже имеет огромное значение на Востоке - ведь аль-Кайда создавалась как инструмент большой политики в борьбе между супердержавами. Но главное, конечно, заключалось в другом: бин Ладен уже привык к таким "финансовым потокам", которые исчислялись миллиардами долларов - и не хотел отказываться от этой привычки. А кто будет платить такие огромные деньги за взрывы и убийства на каком-нибудь острове в Тихом океане, название которого знают только местные жители?! На те пожертвования, которые дают под это дело, даже местные мусульманские террористы прокормиться не могут - и вынуждены заниматься разными "подсобными промыслами"…
Тут очень кстати в 1991 году началась первая война между США и Ираком - это помогло бин Ладену определиться с поиском нового врага.
Казалось бы, какое дело было бин Ладену до этого конфликта - ведь режим Саддама Хусейна никак не мог быть дружеским по отношению к аль-Кайде или к любым другим мусульманским фундаменталистам! Идеальное политическое устройство для таких религиозных фанатиков - это теократия, вроде правления талибов в Афганистане: средневековые порядки и традиции, всем управляют муллы по законам шариата и тому подобное… В Ираке, конечно, был еще тот режим по части демократии и прав человека - но все же там была чисто светская диктатура военщины (а муллы знали свое место и ходили по струнке, как говорится).
Дело еще осложнялось тем, что поводом для первой американо-иракской войны послужил захват Ираком соседнего с ним Кувейта. Это был прямой удар по интересам Саудовской Аравии - ведьКувейт был союзником саудовцев. Поэтому для саудовца бин Ладена вторжение Ирака в Кувейт было враждебной акцией - ему на самом деле надо было только радоваться, что американская армия хорошенько всыпала тогда Саддаму и выгнала иракских захватчиков из Кувейта…
Но тем не менее, бин Ладен в 1991 году сильно расстроился, что саудовское правительство в борьбе против Ирака сделало ставку на вмешательство американской армии - хотя бин Ладен обещал тогда, что аль-Кайда объявит войну Ираку, если Саудовская Аравия откажется от американской военной помощи. Но этот благородный жест бин Ладена был почему-то отвергнут… Саудовское правительство сильно боялось тогда, что если Саддама немедленно не укоротить, то он скоро захватит и территорию самой Саудовской Аравии. И разумеется, от армии США ожидалась более существенная помощь при разгроме Саддама, чем от кучки фанатиков-террористов…
И тогда бин Ладен тут же нашел, к чему здесь можно придраться с точки зрения крутого фундаментализма: "Как же так?! Неверные воспользовались конфликтом между мусульманами и влезли на мусульманскую территорию - устроили там свои военные базы!!" Других преступлений американцев бин Ладену уже не понадобилось - для объявления войны Соединенным Штатом аль-Кайде хватило даже такого повода.
Конечно, это был только предлог: просто аль-Кайде был нужен новый достойный враг - и она его нашла. Америка идеально подходила на эту роль - могучая супердержава, которую ненавидят многие на нашей планете… И само собой разумеется, на "джихад" против Соединенных Штатов можно было собирать большие деньги со всего мусульманского мира…
Перейдем теперь к самому ключевому вопросу в этой истории.





НА КАКУЮ СПЕЦСЛУЖБУ ТЕПЕРЬ РАБОТАЕТ АЛЬ-КАЙДА?




Всякие там саудовские, кувейтские и прочие пакистанские разведки мы сразу отбрасываем: правительствам всех этих стран Ближнего Востока деятельность террористов из аль-Кайды только повредила - в результате этих провокационных терактов резко усилилось военное присутствие США в этом регионе. Чему эти вынужденные (и формальные) союзники американцев вовсе не рады: американцы не успокоятся теперь, пока под предлогом полного искоренения мусульманского терроризма не приберут к своим рукам всю ближневосточную нефть…
Правда, контакты на уровне руководителей саудовской и пакистанской разведки у бин Ладена были всегда - и деньги на проведение терактов боевики аль-Кайды получают от этих спецслужб регулярно. Но это больше напоминает самый настоящий рэкет - а не искреннюю помощь аль-Кайде со стороны этих государств Ближнего Востока. От аль-Кайды просто откупаются теперь - чтобы она ничего не взрывала на территории этих стран…
Причем Саудовской Аравии даже эти платежи помогают плохо - пару терактов на собственной родине бин Ладен все же организовал (в июне 1996 и в мае 2003 года). Правда, погибали тогда от взрывов в основном американские военнослужащие - но для саудовского правительства это было слабым утешением.
Есть только одна страна, правящая верхушка которой имеет выгоду от терактов аль-Кайды - это США. Благодаря этим провокациям американская армия получила повод для оккупации Афганистана и Ирака, получила сеть военных баз в странах Средней Азии… А теперь американская военщина присматривается и к другим странам Ближнего Востока - на очереди пока Иран и Сирия, но уже были разговоры внутри американской правящей верхушки и насчет "союзной" Саудовской Аравии.
Правда, сейчас у американцев главная задача, это "переварить" уже проглоченную громадную добычу - и с этим делом у них есть большие проблемы. Но в этом провокаторы из аль-Кайды уже не виноваты - они свою работу сделали добросовестно.
Несмотря на все эти трудности, американские войска с Ближнего Востока уже не уйдут - они будут цепляться за этот регион из последних сил: нефть на нашей планете действительно кончается…
Прямой аналогии между войнами во Вьетнаме и Ираке на самом деле нет: во Вьетнаме нет больших запасов полезных ископаемых - это бедная сельскохозяйственная страна. Поэтому во Вьетнаме американцы долгие годы воевали, сами не зная зачем - исключительно из одних соображений "престижа"!
Пока во всех этих рассуждениях ничего особенно нового не было - вся эта нехитрая механика давно раскрыта аналитиками и в международной сети Интернета есть целые горы статей на тему об этих происках американского империализма.
Сложности начинаются, когда от общих рассуждений о связях между провокаторской деятельностью аль-Кайды и глобальными политическими играми американцев политологи пытаются перейти к рассмотрению этих связей более конкретно.
Некоторые аналитики говорят об этом прямо и без всяких сомнений: бин Ладен всегда был и по сей день остается простым агентом ЦРУ - живой марионеткой американских спецслужб. Но более осторожные исследователи вообще избегают разговоров на эту тему - из-за полного отсутствия информации…
Нам тоже лучше избегать прямолинейности в таких тонких вопросах. Все, кто хотя бы немного имеют представление о мире этих тайных спецопераций, знают очень простую истину: любая провокация спецслужб - это обоюдоострое оружие, которое можно легко повернуть в противоположную сторону. А всякий провокатор непременно ведет двойную игру - иначе он долго не проживет!
Вполне возможно, что руководство аль-Кайды тоже давно ведет свою собственную игру и напрямую никем не контролируется. Это вовсе не исключает использования аль-Кайды как тайного инструмента американской политики - скажем, если между бин Ладеном и американскими спецслужбами просто заключен негласный договор о "взаимовыгодном сотрудничестве". При этом никаких денег на проведение терактов аль-Кайда от американцев не получает - но зато руководители американских спецслужб предоставили этим террористам надежную "крышу": аль-Кайда может спокойно заниматься своим делом и ей никто мешать не будет!
И тем лидерам аль-Кайды, которые знают или догадываются об этой тайной сделке, даже в голову не приходит простой вопрос: "почему американские спецслужбы нам не мешают заниматься этим джихадом - может быть это не такая уж и полезная вещь для дела ислама?!" Руководители аль-Кайды смотрят на такие вещи очень просто: "если этим неверным собакам нравится, когда мы их взрываем - будем взрывать их еще больше!"
Возможно, все это дело обстоит даже еще проще и циничнее… Те боевики аль-Кайды, которые жертвуют своей жизнью во время терактов и на которых держится весь этот "джихад" - это люди, которые не способны ни о чем самостоятельно думать (мягко выражаясь). А руководят ими умные мерзавцы, для которых терроризм - всего лишь прибыльный бизнес.
Мы можем здесь привести любопытный пример на эту тему - в порядке лирического отступления. Полной аналогии с аль-Кайдой здесь нет - но кое-что общее проглядывает, как и в любой провокации таких масштабов. Это история великого провокатора Азефа.





КАК БОРОЛИСЬ С ТЕРРОРИЗМОМ ПРИ ЦАРЕ НИКОЛАЕ II




Евно Азеф был агентом охранного отделения - и одновременно членом ЦК партии эсеров и руководителем Боевой Организации этой партии.
К слову сказать, американцы пока еще просто дети по части провокаций спецслужб - у нас в России это дело было поставлено на небывалую высоту уже к началу 20-го века, задолго до создания КГБ. Наши чекисты начинали свою работу не на пустом месте - несомненно, ими был освоен богатый опыт их предшественников.
Долгое время после разоблачения Азефа никто не мог понять, как такое вообще было возможно: агент охранки организовал самые громкие теракты против царского режима - убийство министра внутренних дел Плеве и московского генерал-губернатора великого князя Сергия. А заодно Азеф также ликвидировал ряд царских чиновников более мелкого ранга…
Многие тогда подозревали, что тут была какая-то сложная интрига одной части правительственного аппарата против другой. Или думали, что этот Азеф был каким-то маньяком, обуреваемым темными страстями - вот ему и нравилось ходить по лезвию ножа и убивать таких важных особ…
Но историк Борис Николаевский, который хорошо изучил этого провокатора, в своей книге про Азефа очень убедительно доказал, что на самом деле у этого террориста из охранки была только одна сильная страсть: страсть к накоплению денег. А весь этот эсеровский терроризм, который он возглавлял, был лично для него всего лишь очень прибыльным предприятием.
Дело тут не в зарплате в 1000 рублей в месяц, которую Азеф получал от охранки (ни один стукач до него не зарабатывал столько!) - даже эти громадные деньги в конце провокаторской карьеры Азефа были для него только мелочью на карманные расходы. Был у него тогда гораздо более мощный финансовый источник: в полном и бесконтрольном распоряжении Азефа находилась касса Боевой Организации, через которую прошли сотни тысяч рублей (не нынешних "деревянных", а тогдашних золотых!).
Руководители охранки, кстати, советовали Азефу хапать из этой кассы побольше - чтобы меньше денег оставалось на революционную борьбу! Но этот стукач и сам хорошо знал свое дело…
В результате Азефу стало очень выгодно уничтожать царских сановников - после каждого удачного теракта этот провокатор получал все больше денег для своей Боевой Организации… Революция была тогда на подъеме и либеральная буржуазия охотно жертвовала деньги на уничтожение ненавистных царских сатрапов.
К слову сказать, по этой же причине личной заинтересованности Азеф никогда не сдавал своих боевиков: хотя он и выдал жандармам множество революционеров, но только не из своей Боевой Организации. "Своих людей" Азеф всегда берег… Он сам лично их отбирал из множества желающих заняться террором - и безошибочно отобрал самых надежных людей. Никто из боевиков Азефа не перебежал в охранку - а ведь любой перебежчик мог рассказать жандармам всю правду о похождениях этого провокатора, и тогда ему тут же пришел бы конец!
Азеф не только не выдавал своих боевиков, но даже использовал сведения, полученные от охранки, чтобы спасать своих террористов от ареста. И боевики отвечали Азефу за такую заботу о них любовью и полной преданностью. Например, когда в ЦК партии эсеров начали наконец расследование по поводу связей Азефа с охранкой, то боевики пригрозили партийному руководству, что они всех их перестреляют, если они не оставят их шефа в покое…
Но это уже не спасло Азефа - знаменитый "сыщик революции" Владимир Бурцев (который уже разоблачил множество провокаторов во всех революционных партиях) напал на его след и вцепился в него как бульдог, образно выражаясь…
Азефу пришлось бежать - он поселился в Германии под чужим паспортом и вел там жизнь богатого предпринимателя. Но через несколько лет началась первая мировая война - и тут все деньги Азефа пропали (они были вложены в русские ценные бумаги). Потом Азефа кто-то случайно опознал на улице - и он попал в берлинскую тюрьму. Кстати, арестован он был немецкой полицией именно как ужасный революционер и террорист… Азеф напрасно доказывал, что он работал на царскую охранку - немцы ему не верили, что бывают такие агенты полиции! Так что почти всю войну Азефу пришлось просидеть в тюрьме - там он окончательно подорвал свое здоровье и после освобождения уже долго не протянул…
Чем вся эта история могла закончиться, если бы Азефа не разоблачили, трудно сказать… Азеф натворил бы разных дел - он еще, как минимум, прикончил бы нашего батюшку-царя! Во всяком случае, последняя операция Боевой Организации, которую Азеф успел подготовить - это предполагавшееся убийство Николая II на борту крейсера "Рюрик" во время царского смотра. Это покушение не состоялось по случайным причинам - но Азеф непременно сумел бы своего добиться, если бы его кипучая деятельность не была остановлена.
Азеф был очень осторожен и умел грамотно "проставиться" - ни революционеры, ни царская охранка по отдельности не смогли бы его вывести на чистую воду… Но этот провокатор никак не ожидал, что для разоблачения его грязной игры обе эти стороны пойдут на союз - и против объединенных усилий Бурцева и бывшего начальника департамента полиции Лопухина Азеф уже не устоял. Руководству партии эсеров в начале 1909 года пришлось наконец признать очевидные факты о связях этого провокатора с охранкой - а Азефу пришлось тогда срочно бежать и скрываться…
Эсеры, к слову сказать, напрасно тогда разоблачили Азефа - пусть бы он и дальше занимался истреблением царских сановников и династии Романовых под "крышей" охранного отделения полиции…
Зато несомненно, от разоблачения этого провокатора сильно выиграло царское правительство. И дело тут не только в том, что был обезврежен самый страшный террорист того времени: всякий престиж терроризма из-за скандала с Азефом в России был утерян - больше желающих заниматься террором среди революционной молодежи не было… А когда через два года премьер-министр Столыпин был убит агентом охранки Богровым - то тут была поставлена последняя точка в истории эсеровского терроризма. В России все раз и навсегда тогда усвоили: убийством царских министров занимаются теперь исключительно провокаторы, по заданию охранки - настоящим революционерам лучше в эти грязные дела не лезть!
Больше никто уже царских сановников не трогал - вплоть до самого Великого Октября. Правда, терроризмом продолжали еще понемногу заниматься - но в основном мелкие банды анархистов и тому подобных деятелей (грабили банки под видом "экспроприаций" и убивали мелких чинов полиции). Настоящий организованный "Большой Террор" в годы правления Николая II начался при Азефе и при нем же закончился (убийство Столыпина было скорее всего личным делом двойного агента Богрова).
Вот где кончается всякая аналогия между Азефом и бин Ладеном: деятельность Азефа была в конечном счете вредна и опасна для царского правительства, на которое он якобы работал.
Стоило Азефу попасть в руки мало-мальски честного чиновника, который больше беспокоился о спасении царского режима, чем о своей карьере и прочих мелких шкурных интересах - и грязным играм Азефа тут же пришел конец. А премьер-министр Столыпин (с которого теперь чуть ли не иконы пишут) был тогда ужасно возмущен этим "преступлением" бывшего начальника полиции Лопухина и приказал отдать его под суд - за то, что он сдал революционерам такого ценного агента охранного отделения…
С Усамой бин Ладеном в этом отношении все обстоит наоборот: его провокационные теракты только помогают американской правящей верхушке в ее глобальных мировых играх.
Вернемся опять к аль-Кайде - поговорим теперь немного о том, как "боролись" с этой террористической организацией американские спецслужбы.





БОРЬБА С МУСУЛЬМАНСКИМ ТЕРРОРИЗМОМ АМЕРИКАНСКИХ СПЕЦСЛУЖБ




Информации по терактам 11 сентября 2001 года (которые в США для краткости именуются просто "9-11") в мировой сети Интернета размещено несметное количество. Множество сайтов (особенно много среди них американских) разоблачает со всех сторон деятельность администрации США и американских спецслужб - как виновников (или даже организаторов) этой трагедии.
Чтобы не утонуть в этом море информации, мы можем рекомендовать всем, кто интересуется этой темой, один очень хороший источник: американский сайт cooperativeresearch.org.
Тут чувствуется чисто объективный подход, нет мелкого политиканства и погони за сенсациями - даже нет никаких комментариев и длинных рассуждений. Просто собраны в хронологическом порядке все главные установленные факты по деятельности аль-Кайды и борьбе с ней американских спецслужб. Раздел на этом сайте так и называется: Complete 911 Timeline. Здесь собрана в концентрированном виде вся информация не только со всего Интернета, но даже из газет, книг, передач телевидения и прочего - всего набралось около 1200 страниц текста (включая множество фотографий).
Разумеется, мы здесь не будем все эти 1200 страниц даже коротко пересказывать, а только приведем наши главные выводы по этой теме - и самые ключевые и яркие моменты во всей этой истории, которые содержатся в материалах этого сайта.
1. Признаться, была у нас сначала надежда выявить на этих материалах: как два главных клана, на которые сейчас разделена американская правящая мафия спецслужб - борются между собой и на этой почве "международного терроризма". Для этого нужно было только разобраться, какие американские спецслужбы особенно покровительствуют деятельности аль-Кайды - а какие препятствуют совершению ее провокационных терактов (хотя бы в момент обострения борьбы между американскими кланами!).
Этого нам сделать не удалось - по той причине, что деятельность террористов аль-Кайды была и остается под покровительством руководителей ВСЕХ АМЕРИКАНСКИХ СПЕЦСЛУЖБ без исключения.
Причем это происходило всегда - при любых сменах руководящей верхушки этих спецслужб. И это даже при том, что все эти спецслужбы, как правило, весьма враждебно относятся друг к другу… А тут вдруг у них у всех оказались какие-то общие интересы!
Такое единство наводит на мысль, что между обоими кланами американской мафии спецслужб было когда-то заключено тайное соглашение: "аль-Кайду не трогать!"
Ничего удивительного в этом нет - нефть Ближнего Востока нужна обоим кланам правящей верхушки США. Так что провокационные теракты 11 сентября 2001 года были на самом деле совместной операцией обеих американских "закрытых систем" (как их называет С.Кургинян).
Это и есть наш главный вывод.
2. В этом заговоре против собственного народа участвуют только руководители американских спецслужб - даже руководство среднего звена (не говоря уже о простых оперативниках) ничего об этом тайном сговоре не знает и пытается на самом деле бороться с террористами из аль-Кайды. В тех немногих случаях, когда теракты аль-Кайды удавалось предотвратить, это почти всегда была инициатива именно низовых сотрудников спецслужб. Но такое случалось редко - обычно все такие инициативы простых оперативников успевало вовремя пресечь их собственное начальство…
Теракты 11 сентября 2001 года аль-Кайда смогла совершить только при тайной поддержке руководства всех американских спецслужб. Этот заговор аль-Кайды по подготовке угона гражданских самолетов всегда висел на волоске - сразу несколько отдельных групп оперативников (притом из разных спецслужб) независимо друг от друга напали на след команды арабских террористов, находящихся на территории США. Руководству спецслужб пришлось тогда приложить большие усилия, чтобы спасти эту операцию аль-Кайды (оперативники ничего не понимали и упорно пытались собственной головой пробить эту каменную стену!).
Раньше всех вышло на след группы будущих угонщиков самолетов аналитическое подразделение военной разведки (РУМО) работавшее по программе под условным названием Able Danger. Там занимались обработкой больших массивов информации на сверхскоростных компьютерах - и еще в начале 2000 года вычислили, что в США находится группа из нескольких террористов аль-Кайды. К началу 2001 года аналитики из этой группы уже располагали большой схемой, на которой была фамилия главного будущего угонщика Мохаммеда Атты (и его фотография) и фамилии нескольких его соратников. Но попытка оповестить главное военное начальство об этой угрозе для страны закончилась для группы Able Danger очень плохо - генералы категорически запретили продолжать это расследование и вскоре распустили это подразделение вообще… Тем более, что эта группа аналитиков уже и раньше сильно провинилась перед начальством: они сумели вычислить в октябре 2000 года будущий теракт аль-Кайды возле берегов Йемена - и пытались поднять тревогу за два дня до подрыва американского эсминца "Коул" (Cole). Чуть не сорвали такую важную операцию!! Террористы тогда подогнали к борту эсминца лодку, нагруженную взрывчаткой - и едва не утопили этот корабль (17 военных моряков погибло при этом взрыве 12 октября 2000 года). Скорее всего, это была какая-то операция американских спецслужб накануне президентских выборов в США…
Позднее на террористов аль-Кайды находящихся на территории США буквально натолкнулись оперативники ФБР из Миннеаполиса - и также их собственное начальство не дало им предотвратить теракты 11 сентября 2001 года. Хотя они не сдавались и пытались "пробить стену" до самого последнего дня… Они думали, что в центральной штаб-квартире ФБР просто чего-то недопонимают - надо им как следует все растолковать! Но им было приказано заткнуться и не лезть не в свое дело… И они так и сделали - с дисциплинкой в американских спецслужбах проблем обычно не бывает.
Но здесь все же есть разительное отличие между нашими и американскими спецслужбами. Наши чекисты любого уровня ни с какими собственными инициативами (по борьбе с терроризмом, например) упорно лезть не будут - они волю начальства угадают даже с полунамека! Да они и сами все что угодно взорвут по приказу вышестоящего начальства - и не будут при этом задавать ненужных вопросов…
Все-таки чувствуется, что американские чекисты не прошли через мясорубку 1937 года. Взять хотя бы этих простых оперативников ФБР, которые пытались поднять тревогу накануне терактов 11 сентября 2001 года. Как вообще американская общественность узнала, что такие люди в спецслужбах США были? Очень просто: они сами после этих терактов сообщили журналистам о том, что им не дали разоблачить террористов - и устроили скандал… Рискуя при этом не только своей карьерой в спецслужбах, но даже жизнью (в Америке тоже всякое бывает в такого рода делах).
Что же касается наших спецслужб, то мы можем здесь вспомнить "учения ФСБ" в Рязани в сентябре 1999 года - когда группа приезжих террористов подготовила там к взрыву жилой дом. Местные чекисты случайно об этом узнали (от одного из жильцов дома) - и начали операцию по задержанию этих террористов. И тут в последнюю минуту, когда этих взрывников уже собирались брать, рязанским чекистам вдруг звонит их начальство из Москвы: "Отставить! Это наши люди - мы проверяли вашу бдительность. А в мешках был не гексоген, а сахар… Так все и объясните населению!"
Разумеется, рязанские чекисты прекрасно знали, что это был на самом деле за "сахар" желтого цвета в подвале этого жилого дома - они сами проводили первую экспертизу. Но они выполнили приказ начальства - никому из них даже в голову не пришла мысль устроить скандал по этому поводу… Они бы собственноручно взорвали хоть весь свой город, если бы им только приказали.
3. Американские спецслужбы не мешали аль-Кайде организовывать теракты - но при этом пристально следили за этими террористами и собирали о них всю информацию.
Это была вовсе не пустая любознательность: опасно было оставлять эту свору бешеных собак (образно выражаясь) совсем без присмотра - они могли выйти из под контроля и собственных хозяев покусать! К тому же дело осложнялось еще и соперничеством между кланами американской мафии спецслужб - могла возникнуть ситуация, когда информация об аль-Кайде стала бы оружием против той спецслужбы, которую захотели бы поймать на покровительстве этим террористам… Да и просто для имитации борьбы с терроризмом такой тотальный сбор информации об аль-Кайде прекрасно подходил: работа кипит - уже целые горы всякой информации об этих террористах собрали!
При этой слежке американцы применяли последние достижения науки и техники. Например, АНБ (Агентство национальной безопасности) в течение многих лет перехватывала все разговоры бин Ладена по спутниковому телефону. А этот деятель куда только не звонил каждый день! Содержание всех этих перехваченных разговоров до сих пор засекречено - известно только, что непосредственно с теми террористами, которые позднее устроили в США захват самолетов, бин Ладен вроде бы сам непосредственно никогда не разговаривал. Но зато он говорил иногда с теми оперативниками аль-Кайды, которые регулярно общались с этими будущими угонщиками - так что пройти по этой цепочке было бы несложно при желании. Тем более, что слежка за многими боевиками аль-Кайды американцами велась долгие годы и по всему миру. Например, несколько лет был на прослушивании телефон резиденции аль-Кайды в Сане (Йемен), которая выполняла роль своего рода информационного узла для связи между всеми филиалами этой террористической организации по всему миру. Даже некоторые будущие угонщики самолетов иногда звонили из США в этот узел связи аль-Кайды и несложным кодом оповещали, как у них идут дела.
В аль-Кайде была в ходу самая примитивная "шифровка", которая долгие годы не менялась. Например, "теракт" у этих боевиков условно обозначался как "свадьба". Уже чуть ли не все спецслужбы мира знали про эту "свадьбу" - но боевики аль-Кайды упорно держались за это словечко… А такое постоянство было иногда опасным - если телефонный разговор перехватывала не американская спецслужба!
Например, один боевик аль-Кайды 30 ноября 1999 года сообщил по телефону, находясь на территории Иордании, что "к свадьбе все готово" - так он даже трубку не успел положить, как был арестован местной тайной полицией… "Свадьба" тогда не состоялась - готовился взрыв отеля в Аммане 1 января 2000 года (аль-Кайда собиралась таким способом отпраздновать миллениум)… В Иордании не любят, когда на их территории что-то взрывают - там террористов сразу хватают, потом зверски пытают их и казнят. Тоталитарному государству просто нет никакой необходимости пудрить мозги своему населению насчет "борьбы с терроризмом" и устраивать разные провокации и взрывы - это нужно только правящей верхушке некоторых как бы демократических стран.
Вернемся к слежке за террористами - даже ячейка аль-Кайды в Гамбурге, которая непосредственно отвечала за проведение терактов 11 сентября 2001 года, была под непрерывным наблюдением несколько лет. Причем телефонные разговоры этих деятелей прослушивали одновременно и независимо друг от друга ЦРУ и немецкая контрразведка. Известно из этих перехватов, что за несколько дней до терактов 11 сентября Мохаммед Атта позвонил из США в Гамбург и сообщил своим соратникам (несложным кодом) точную дату операции - чтобы они заблаговременно успели покинуть Германию. Правда, на этот раз он говорил не о пресловутой "свадьбе", а о предстоящих "экзаменах"…
4. Такой интересный факт: ни одна американская спецслужба практически никогда не делилась добытой информацией по аль-Кайде со всеми остальными.
Дошло до того, что руководство ФБР приказало установить в Афганистане свою собственную антенну для подслушивания телефонных разговоров бин Ладена - поскольку АНБ категорически отказалось сообщать фэбээровцам информацию из собственных перехватов… Видимо, эти спецслужбы были из разных кланов правящей мафии - АНБ входило в зону влияния Пентагона, соответственно ФБР примыкало к цэрэушникам.
Но даже спецслужбы из одной мафии тоже проводили такую же гнилую политику по части обмена информации между собой. Скорее всего, здесь под видом соперничества спецслужб просто маскировался самый настоящий саботаж - чтобы было удобнее прикрывать деятельность аль-Кайды.
Например, руководство ЦРУ еще за полтора года до терактов 11 сентября 2001 года точно знало, что два будущих угонщика из команды аль-Кайды находятся на территории США - но ничего не сообщило об этом ФБР. И ЦРУ даже не внесло этих двух оперативников аль-Кайды в список разыскиваемых террористов… А поскольку ЦРУ запрещена всякая активная деятельность на территории самих Соединенных Штатов - то эти террористы чувствовали себя в Америке, как у себя дома. Один из них даже числился под собственной фамилией в городской телефонной книге (в Сан-Диего).
5. По оценке одного нашего чекиста из внешней разведки, сделанной им сразу после теракта 11 сентября 2001 года, этот теракт готовился не меньше года и обошелся организаторам в сумму порядка одного миллиарда долларов. Причем дороже всего обошлась не подготовка команды из 20 угонщиков самолетов, а обеспечение безопасности этой операции на всех стадиях подготовки. Эксперт из КГБ по своему опыту оценил, что всю "инфраструктуру" этих терактов должно было обеспечивать не менее 200 профессиональных оперативников из спецслужб.
Так бы оно и было - если бы для проведения терактов 11 сентября 2001 года пришлось бы пробивать всю систему госбезопасности США и всерьез бороться с многочисленными американскими спецслужбами…
Но если американские спецслужбы на самом деле эту "спецоперацию" прикрывали - то ее можно было провести практически даром (меньше, чем за миллион долларов). Причем с этим делом могла тогда справиться даже эта жалкая кучка дилетантов-заговорщиков, каковой на самом деле и является знаменитая аль-Кайда…
Ничего похоже на настоящую конспирацию у аль-Кайды не было и не могло быть в принципе (не считая разных чисто детских уловок). На базах бин Ладена в Афганистане или в Пакистане за несколько месяцев боевика аль-Кайды можно было обучить только самым азам диверсионной науки - для обучения настоящего оперативника спецслужб этого было слишком мало.
Поэтому команда угонщиков аль-Кайды в США очень сильно засветилась. То, что эти борцы за веру там иногда пили, скандалили в барах и вообще отдыхали при случае по полной программе (даже как-то в Лас-Вегас съездили поиграть в рулетку) это еще полбеды и где-то было даже конспиративно…
Но вот такой красноречивый факт: все четыре главные террориста, которые обучались в США летному делу, в разное время задерживались полицией за превышение скорости на дорогах. А на главного угонщика Мохаммеда Атту полицией был даже выписан ордер на арест за вождение машины без прав.
Любое задержание дорожной полицией в США означает автоматическую проверку по полицейскому компьютеру и соответствующую запись в базу данных… Как же этим будущим угонщикам никто из руководства аль-Кайды не объяснил, что надо ездить в Америке только с дозволенной скоростью - и вообще не светиться без особой нужды, раз им доверена такая важная операция!
6. Был там и пятый молодчик из аль-Кайды, который обучался в США управлять самолетом - некий Закариас Муссауи (Zacarias Moussaui). Но ему за штурвал угнанного Боинга так и не довелось сесть: слишком уж он сильно прокололся… Этот деятель вел себя с такой простотой, что это уже напоминало наш известный анекдот о Штирлице ("Никогда еще Штирлиц не был так близок к провалу!").
Закариас сначала обучался в мелкой частной летной школе в Бостоне (где прошли курс обучения уже многие боевики аль-Кайды) - но потом решил повысить свое летное мастерство в Миннеаполисе. Там была дорогая школа для настоящих профессионалов, где обучали на тренажерах управлять Боингами. Это было серьезное учебное заведение, а не мелкая летная "забегаловка", которых много в Америке и где учились все остальные пилоты аль-Кайды. И вот в эту школу в Миннеаполисе, где учились только профессионалы с приличным стажем, явился вдруг этот деятель, у которого не было даже лицензии на вождение мелкого частного самолета - пусть его обучат управлять гигантским аэробусом!
В Америке порядки на этот счет очень простые: если есть деньги - плати и тренируйся сколько хочешь… Но инструкторы в первый же день заподозрили что-то неладное: Закариас мало интересовался, как правильно делать взлет и посадку (а ведь это самое главное и самое опасное в летном деле!) - лучше покажите ему, как на Боинге делаются развороты в воздухе! Да еще при этом задавал какие-то непонятные вопросы: много ли топлива берет Боинг-747 - и большие ли будут разрушения, если этот самолет во что-нибудь врежется?!
Одним словом, 13-го августа 2001 года Закариас Муссауи поступил в летную школу в Миннеаполисе - а уже 15-го августа местное управление ФБР его арестовало (правда, сначала он был только задержан под предлогом проблемы с визой).
В ходе разбирательства и допросов фэбээровцы узнали, что Закариас успел еще и повоевать некоторое время снайпером в Чечне - в недавно начавшейся там второй войне.
Вот и еще одна скользкая тема всплыла: Чечня и аль-Кайда. Формально бин Ладен войну России никогда не объявлял - но арабские добровольцы из аль-Кайды все же в Чечне всегда воевали. Судя по всему, это был для аль-Кайды своего рода учебный полигон - для закалки молодых боевиков и для отбора среди них подходящих смертников для "джихада". Аль-Кайда использовала в таких целях не только Чечню - тут годились любые горячие точки, где воевали с "неверными". Но как раз к 2000 году бои в Югославии уже прекратились - а война в Чечне была в самом разгаре…
В результате из команды угонщиков в 20 человек, которым аль-Кайда поручила проведение терактов 11 сентября 2001 года, по крайней мере 11 террористов накануне успели повоевать в Чечне. Возможно, что там побывали и другие боевики из этой команды - но о них просто мало информации.
Казалось бы, дело с Закариасом было совершенно ясное - и сотрудники ФБР из Миннеаполиса тогда радостно доложили в центральную штаб-квартиру: поймали мусульманского террориста, который собирался угнать самолет!
Оставалось только получить ордер на просмотр портативного компьютера, который принадлежал этому боевику (в США с такими формальностями дело обстоит очень строго)…
Не тут-то было! В отделе по борьбе с терроризмом в штаб-квартире ФБР, куда обратились оперативники из Миннеаполиса, им твердо заявили: в чужой компьютер ни в коем случае не лазить - разрешения на обыск не будет, поскольку нет никаких оснований. А этого Закариаса надо быстренько оформить на высылку из США по причине просроченной визы… Так бы оно и было - но тут произошли захваты самолетов 11 сентября 2001 года. И тогда основания для обыска вдруг нашлись - а в компьютере террориста Закариаса Муссауи оказалась информация, по которой можно было бы выйти на половину команды будущих угонщиков… Одним словом, можно было при желании предотвратить убийство 3000 человек.
7. Насчет срока подготовки терактов 11 сентября 2001 года. Эта операция готовилась аль-Кайдой очень долго и неторопливо - и еще вдобавок несколько раз эти теракты по неизвестной причине откладывались: сначала будто бы хотели все сделать еще в мае 2001 года, потом перенесли на июль и т.д. Именно летом 2001 года, когда все уже было готово и вся команда угонщиков была в сборе - то эти боевики стали изнывать от безделья и устроили свой "культурный отдых" с заездом в Лас-Вегас…
Но началось вся эта история вовсе не с подготовки этой команды угонщиков во главе с Мохаммедом Аттой - а значительно раньше.
На самом деле такие планы, чтобы захватить побольше гражданских самолетов и врезаться в какие-нибудь всем известные, символические по своему значению объекты на территории США - в аль-Кайде появились еще в начале 90-х годов. Точнее говоря, есть данные, что уже в ноябре 1991 года началось обучение летному делу некоторых боевиков аль-Кайды. А позднее появилась в среде этих террористов чуть ли не настоящая мода - по возможности обучаться летному делу. Даже среди части руководства аль-Кайды было престижно учиться управлять самолетом - или хотя бы делать вид, что ты к этому очень стремишься…
Нормальному человеку такое стремление стать летчиком-камикадзе может быть непонятно - но в аль-Кайде был настоящий сумасшедший дом: те кто туда попадал, заражались этой атмосферой "джихада" и становились такими же сумасшедшими… Или бежали оттуда, как только понимали, куда они влезли!
Один такой беглец из аль-Кайды (некий Нияз Хан) в апреле 2000 года сам явился в ФБР и дал там показания про эти дела. Его готовили не на пилота - а для команды силового захвата гражданского самолета. В Пакистане был учебный лагерь аль-Кайды, где проводились тренировки в специально изготовленном макете кабины Боинга-747… Но этому муджахеду почему-то не захотелось стать самоубийцей - и он сбежал в США. В ФБР ему тогда никто не поверил (или не захотел поверить) - хотя этот перебежчик даже прошел благополучно проверку на полиграфе… Его просто выслали тогда в Англию (он был гражданином этой страны) - и больше о нем никаких сведений нет.
8. Обучались летному делу террористы аль-Кайды в основном в США.
В Соединенных Штатах имеется больше тысячи летных школ, где кого угодно могли научить управлять мелким частным самолетом - и при этом не всегда даже интересовались, есть ли у иностранного студента виза… При этом качество обучения было достаточно высоким. В Америке сейчас престижно иметь собственный самолет и самому управлять им - так что обучение этому делу там хорошо поставлено.
Правда, с обучением этих арабских террористов у американских инструкторов было много проблем: они очень плохо говорили по-английски, не знали элементарных вещей, известных в Америке каждому школьнику и т.д. Не говоря уже о том, что некоторые из них были настоящими головорезами по своему внешнему виду и характеру (например, тот же Мохаммед Атта). Одно у них было большое достоинство - полные карманы денег, которые они тратили за свое обучение, не считая…
Обычно курс обучения в таких школах длится всего несколько месяцев - но многие боевики аль-Кайды учились в США по нескольку лет, переходя из одной летной школы в другую, прежде чем им удавалось сдать простейший экзамен и получить лицензию на управление самолетом для непрофессионалов.
Такая активность по части обучения летному делу со стороны многих арабских граждан, о которых было известно (они сами этим охотно хвастались), что они прежде воевали в Боснии и в Чечне за "дело ислама" - разумеется, не могла не привлечь внимания местных сотрудников ФБР в тех городах, которые облюбовали боевики аль-Кайды для своего обучения. Тем более, что это скопление курсантов летных школ из стран Ближнего Востока в некоторых городах и штатах Америки было особенно густым (особенно на юге страны - в штатах Флорида, Аризона и т.д.).
Так появился знаменитый "меморандум из Феникса", который сотрудник ФБР Кен Уильямс отправил в центральный аппарат ФБР ровно за месяц до трагедии 11 сентября 2001 года. Там указывалось, что в штате Аризона обучается в летных школах 10 человек, подозреваемых Уильямсом в связях с аль-Кайдой.
В этом списке Уильямса никого из тех пилотов аль-Кайды, которые позднее участвовали в терактах 11 сентября не было - потом выяснилось, что двое из них учились в Аризоне немного раньше и поэтому в этот список не попали. Но зато в аризонских летных школах продолжали учиться друзья и соратники этих угонщиков самолетов… Один боевик аль-Кайды из списка Уильямса был позднее (в 2002 году) арестован в Пакистане.
К слову сказать, никто ведь до сих пор точно не знает, сколько самолетов собирались тогда захватить террористы аль-Кайды. Вполне возможно, что кто-то из списка Уильямса тоже мог бы участвовать в теракте 11 сентября - если бы не был засвечен этим оперативником ФБР…
В любом случае руководство ФБР имело тогда зацепку для предотвращения терактов 11 сентября - и не пожелало ею воспользоваться. Кен Уильямс наткнулся на ту же "каменную стену", что и оперативники из Миннеаполиса… Его меморандум застрял в первом же кабинете в штаб-квартире ФБР, куда он попал - никакой реакции на этот тревожный сигнал не было.
В сочетании с реакцией руководства ФБР на арест террориста аль-Кайды Закариаса Муссауи - это уже был прямой саботаж, который только маскировался под неповоротливость бюрократического аппарата.
9. Итак, подготовка пилотов для аль-Кайды шла полным ходом с начала 90-х годов. Разумеется, не все они готовились обязательно в смертники-камикадзе: у аль-Кайды была и своя небольшая авиация - для перевозки оружия, наркотиков и прочих ценных грузов.
Тем не менее, планы по захвату гражданских самолетов и их использованию, как орудия террора, были в аль-Кайде с самого начала.
Первая конкретная операция аль-Кайды такого рода был намечена на январь 1995 года. Тогда готовилась совсем уж чудовищная операция (круче 11 сентября 2001 года) - под кодовым названием "Bojinka". Это вроде бы сербское словечко, которое боевики аль-Кайды узнали в Боснии (в переводе - бой, сражение).
К слову сказать, начало 1995 года было самым пиком борьбы между чекистскими кланами в России - уже во всю штурмовали Грозный… А по всему миру весной и летом 1995 года прокатилась волна "международного терроризма". Эта предполагавшаяся операция аль-Кайды как-то уж очень органично дополняет эту картину…
Но этот план "Bojinka" все же был сорван - слишком уж он был грандиозным: аль-Кайде захотелось всего и сразу!
Только на первом этапе этой операции (21-22 января 1995 года) террористы собирались взорвать за два дня не меньше 11 пассажирских самолетов, которые летели из стран Юго-Восточной Азии в США. Это привело бы к полному прекращению полетов на этих авиалиниях, причем надолго…
Но самым интересным был второй этап этой операции против США: аль-Кайда собиралась потом захватить сразу 10 пассажирских самолетов одновременно - и разбомбить в Америке буквально все: обе башни Всемирного торгового центра, Пентагон, ЦРУ, Белый дом, Конгресс… И еще кое-что по мелочи - самые высокие небоскребы в Сан-Франциско, Чикаго и Бостоне. А если кому-то этого покажется мало, то для полного кошмара еще и одну атомную электростанцию!
Сорвался этот замечательный план из-за того, что террористы аль-Кайды в качестве прелюдии к операции "Bojinka" собирались убить папу Павла-Иоанна II во время его визита в Манилу 12-го января 1995-го года. Была тогда запланирована целая серия взрывов по всему маршруту следования папы - при этом могли погибнуть тысячи людей.
Руководители филиппинских спецслужб и сами не без греха в таких делах - потом их разоблачали в том, что эти деятели плодотворно сотрудничают с местными мусульманскими террористами (под видом "борьбы" с ними)… Но видимо, демократия в Филлипинах еще не достигла высокого уровня развития - когда филиппинская тайная полиция узнала об этих планах аль-Кайды от своих агентов, то там решили вмешаться и предотвратить эту массовую бойню в столице своей страны. Был арестован один из заговорщиков - Абдул Хаким Мурад. Тот почти сразу же "раскололся" и выдал все эти планы аль-Кайды. Начались аресты - еще несколько лидеров аль-Кайды были схвачены полицией…
Мурад еще такую интересную подробность тогда сообщил: команда аль-Кайды из 10 боевиков уже находилась в США, где они все проходили подготовку в летных школах. Мурад тоже прошел такой курс обучения в Америке, куда он был послан по заданию аль-Кайды еще в ноябре 1991 года.
Как мы видим, эти кошмарные планы террористов были в начале 1995 года сорваны филиппинскими спецслужбами - американцы тут были совершенно не при чем… Американцы только добились выдачи всех арестованных тогда боевиков аль-Кайды - и позднее осудили их на большие сроки тюремного заключения. Причем судили их не за эти тотальные планы, а за проведение ими теракта 26 февраля 1993 года в Нью-Йорке. Что же касается плана операции "Bojinka", то его американские спецслужбы посчитали просто фантастическими измышлениями арестованного террориста - никакого расследования в США по этому поводу не было.
10. Любопытная символическая сцена произошла в то время, когда арестованного в Пакистане в феврале 1995 года террориста Рамзи Юсефа перевозили на самолете в Америку. Когда самолет уже подлетал к Нью-Йорку, сотрудник ФБР показал Юсефу на небоскребы ВТЦ: "Видишь - как стояли, так и стоят на своем месте". На что этот террорист ему ответил: "Если бы у меня в 1993 году было немного больше денег на взрывчатку - то эти башни здесь бы уже не стояли!"
Это была правда: эксперты потом выяснили, что если бы в той машине, которую боевики аль-Кайды поставили в подземном гараже ВТЦ, было больше взрывчатки, и если бы эти террористы точнее рассчитали место - то эти громадные небоскребы вполне могли рухнуть еще в 1993 году. И тогда погибли бы десятки тысяч человек - никто не успел бы спастись…
11. Вернемся к терактам 11 сентября 2001 года. Отдельная тема для разговора - это многочисленные конфиденциальные предупреждения весной и летом 2001 года в адрес администрации США со стороны иностранных разведок и даже глав некоторых государств о том, что аль-Кайда скоро собирается нанести мощный удар по Америке.
Вот список этих предупреждений, о которых позднее были сообщения в СМИ:
Март 2001 - итальянское правительство.
Апрель - лидер Северного альянса в Афганистане Масуд.
Лето (месяц неизвестен) - израильская разведка.
Июнь - германская разведка ("будет атака с использованием пассажирских самолетов").
Июль - правительство Индии.
Июль - министр иностранных дел правительства талибов в Афганистане Муттавакиль ("в США погибнут тысячи людей").
Июль - египетская разведка ("20 боевиков аль-Кайды находятся в США - четверо из них прошли летную подготовку").
Август - президент России Путин ("будет атака в США с участием пилотов-самоубийц").
Август - правительство Британии ("будут многочисленные угоны самолетов").
Как мы видим, даже наш президент Путин заявил, что он заранее предупреждал администрацию США (видимо, на всякий случай - вдруг там этого не знают!)…
Президент Египта Мубарак тоже потом заявил, что египетская разведка знала в общих чертах о предстоящих терактах от своего агента в руководстве аль-Кайды. И всю эту информацию Мубарак немедленно передал правительству США.
А несчастные талибы уже сильно жалели, что разрешили бин Ладену поселиться в Афганистане и мечтали от него избавиться - только чтобы его судил шариатский суд в какой-нибудь мусульманской стране, а не американцы (были даже тайные переговоры по этому поводу). Талибы все правильно поняли - ничего хорошего от этих терактов аль-Кайды лично им ждать не приходится! Но это тайное предупреждение американцев насчет терактов 11 сентября им уже не помогло…
12. Но что там эти иностранные предупреждения - когда даже директор ЦРУ Тенет лично предупредил президента Буша, что аль-Кайда скоро нанесет страшный удар на территории США!!
Это историческое событие произошло 6 августа 2001 года - т.е. за месяц до этих терактов. Буш весь август провел у себя на ранчо в Техасе - он отправился туда на отдых, несмотря на весь этот шквал предупреждений о готовящихся терактах аль-Кайды, которые сыпались на американскую администрацию чуть ли не от всех разведок мира… Правда, президент Буш даже в отпуске периодически встречался с директором ЦРУ, который ему зачитывал краткие сообщения ("брифинги") из полученных донесений разведки.
Содержание брифинга от 6 августа 2001 года до сих пор засекречено. Позднее стало известно только заглавие этого документа, которое носит очень красноречивый характер: "Bin Laden Determined to Strike in USA" - бин Ладен решил нанести удар в США! То есть на территории самих Соединенных Штатов, а не где-нибудь за океаном.
После 11 сентября администрация США долгое время врала собственному народу, что действительно, были некоторые предупреждения о предстоящей атаке аль-Кайды - но никаких подробностей там якобы нигде не было, что это будут за теракты и где! И они даже представить себе не могли, что террористы нанесут удар на американской территории…
Один американский журналист в своей книге приводит единственную фразу, которой президент Буш прокомментировал доклад директора ЦРУ Джорджа Тенета от 6 августа: "Ты теперь прикрыл свою задницу" (You’ve covered your ass, now).
Джордж Буш все правильно понял: Тенет просто обеспечил себе алиби - "я обо всем предупреждал!"…
Заслушав доклад Тенета, президент США отправился ловить рыбу - и весь этот день провел на рыбалке. Не следует требовать от "телевизионного президента" слишком многого - это ведь чисто декоративная фигура, только для вида.
13. Американские спецслужбы уверяют, что у них нет и никогда не было своих агентов в руководстве аль-Кайды. Сами эти террористы-самоубийцы на вербовку никак не идут - а заброшенных к ним чужаков они в момент просекают… Почему-то у спецслужб других стран таких трудностей нет!
Но на самом деле для сбора сведений о террористах аль-Кайды даже и стукачи не очень нужны: эта аль-Кайда протекает по части информации сама по себе - как дырявое решето, образно выражаясь!
Сам бин Ладен сделал открытое заявление о предстоящем ударе аль-Кайды по Америке только 25 августа 2001 года - при этом он ни в какие подробности не входил, разумеется. Но ранее на общем собрании боевиков аль-Кайды на одной из баз в Афганистане бин Ладен был гораздо откровеннее: он порадовал присутствующих, что в США уже отправлена команда из 20 муджахедов, готовых погибнуть там во славу Аллаха - и предложил всем молиться за их успех…
Если террористы аль-Кайды о таких вещах открыто говорили даже на митингах, то можно себе представить, как они разбалтывали все свои секреты друзьям и родственникам в частных разговорах! В результате летом 2001 года в Афганистане чуть ли не на всех базарах обсуждалась предстоящая операция аль-Кайды - а из Афганистана слухи о будущих терактах в США расходились по всему Ближнему Востоку и оттуда проникали в мусульманские общины всего мира. В том числе и в мусульманских общинах самой Америки многие получили таким первобытным способом информацию о предстоящих грозных событиях…
В Интернете есть такая интересная (и невыдуманная) история на этот счет:
6 сентября 2001 года шел урок английского языка в одной из школ для иммигрантов в Нью-Йорке. Учительница заметила, что один из учеников задумчиво уставился в окно: "Что ты там интересное увидел?" Тот в ответ показывает пальцем на башни ВТЦ: "Видите эти два небоскреба? На следующей неделе они уже здесь стоять не будут!"
После 11 сентября в ФБР стали разбираться с этой историей и тогда выяснилось, что этот мальчик не был ясновидцем и не был никак связан с аль-Кайдой - просто его семья недавно переехала из Пакистана, а там многие знали о будущих терактах в Америке…
И подобных случаев поразительной осведомленности среди мусульман Соединенных Штатов было достаточно много - а самые осторожные из них постарались покинуть американскую территорию до 11 сентября (во избежание возможных эксцессов).
14. Несколько слов о некоторых чисто технических вопросах по теме 11 сентября. Наиболее известный из них - это вопрос о том, что причиной падения небоскребов ВТЦ были не врезавшиеся в них самолеты, а взрывы в этих зданиях. Есть версия, что эти башни были заранее заминированы сверху донизу - поэтому они и падали так стремительно и почти не накреняясь…Вообще, это очень похоже на правду: десятки свидетелей дали потом показания, что слышали серию взрывов перед самым падением зданий. На некоторых фотографиях даже видны отчетливые вспышки этих взрывов…
Специалисты считают, что сам по себе пожар после попадания самолетов не мог вызвать такого разрушения: стальной каркас зданий должен был для этого нагреться до 500 градусов Цельсия, а пожар не мог дать больше 250 градусов. Эти небоскребы и были спроектированы так, чтобы случайное попадание в них Боинга не могло привести к их полному разрушению.
Но технические эксперты со стороны федерального правительства версию взрывов почему-то не признают - им, конечно, виднее…
15. Второй очень нашумевший вопрос впервые поднял в своей книге (опубликованной в марте 2002 года) французский исследователь Терри Мейссан. Это версия о том, что в Пентагон на самом деле врезался не Боинг ("рейс 77") - а была пущена крылатая ракета.
Внешне эта версия тоже выглядит очень убедительно: ничего, похожего на обломки самолета возле стены Пентагона на снимках сразу после взрыва нет. А пробитая в этой стене дыра на тех же фотографиях (сделанных до падения этой стены) слишком мала для габаритов Боинга-747…
Но самое подозрительное даже не это - а то, что этот удар пришелся по практически пустому крылу Пентагона, где шел тогда ремонт!
Кроме того, очень уж мастерски выполнил свой маневр предполагаемый пилот аль-Кайды Хани Ханджур - сделал крутой вираж с резким снижением высоты и при этом чудом не врезался в землю. Самолет пролетел так низко над землей, что даже срезал уличные фонари - а дыра в стене Пентагона была на высоте всего полтора метра… Это при том, что из всех пилотов аль-Кайды этот Ханджур известен как самый неумелый летчик. Он кочевал из одной летной школы в другую несколько лет (с 1996 года) - но так почти ничему и не научился, по отзыву тех американских инструкторов, которые бились над его обучением…
Вообще-то версия Мейссана очень красивая: пентагоновские вояки не хотели, чтобы им на голову свалилась такая махина - вот и нанесли сами точный удар ракетой в нужное место. В результате никто из военной верхушки, включая военного министра Рамсфельда, при этом теракте не пострадал!
Тем не менее лично мне эта версия кажется весьма сомнительной - и на все доводы Мейссана есть свои контрдоводы.
Не было обломков самолета? Специалисты утверждают, что при ударе самолета на скорости в 800 км/час о прочную стену и при последующем взрыве топливных баков никаких крупных обломков и не должно быть: все алюминиевые части самолета при этом разлетаются на мелкие кусочки. А стальные детали Боинга (колеса, моторы и т.д.) пробили стену Пентагона и влетели внутрь здания - существуют фотографии этих искореженных деталей.
Отверстие в стене было таким мелким, поскольку тонкая алюминиевая скорлупа фюзеляжа при ударе разлетелась.
"Мастерский маневр" летчика аль-Кайды был на самом деле совершенно не нужным: проще было пикировать сверху на крышу Пентагона - и площадь поражения была бы тогда гораздо больше… Ведь Пентагон только со стороны внешней стены так сильно укреплен - там даже стальные балки установлены по периметру для прочности. И даже оконные стекла там пуленепробиваемые - огромной толщины…
Остается только один непонятный вопрос: почему американские спецслужбы подставили под удар министра обороны Рамсфельда и прочих генералов - ведь никто заранее не мог знать, куда врежется этот самолет?
Тут напрашивается только одно объяснение - не так уж и нужны были американским чекистам все эти вояки, если они могли так рискнуть их жизнью. Притом и риск-то был на самом деле не такой уж большой: в теракте 11 сентября погибло примерно 200 человек из 20 тысяч работающих в Пентагоне.
У гипотезы Мейссана есть один кардинальный недостаток: допустим, вместо непредсказуемого Боинга военные запустили по Пентагону высокоточную ракету в заранее выбранное место. Но куда при этом делся "рейс 77" - ведь он был на самом деле и все пассажиры и члены экипажа с него известны поименно?!
Тут начинается безудержный полет фантазии у сторонников гипотезы Мейссана… Громадный Боинг-747 нельзя было сбить над территорией США так, чтобы этого никто не заметил - значит, этот самолет тайно посадили на какой-то военной базе и там всех пассажиров тут же расстреляли!
Эту версию нельзя принимать всерьез - в Соединенных Штатах сейчас не такие порядки, какие были у нас при Сталине, чтобы можно было совершенно тайно провести такое массовое убийство.
Да и зачем было нужно себя так утруждать и идти на такой риск, чтобы уберечь какого-то министра Рамсфельда?! Кому он был нужен на самом деле: недавно его сняли за провалы в Ираке и заменили на бывшего директора ЦРУ Гейтса - и никаких серьезных изменений в американской политике от этого не произошло (Роберт Гейтс из того же самого клана РУМО-КГБ, судя по его связям в бизнесе)… А о ценности и незаменимости для мафии спецслужб всех прочих генералов из Пентагона даже говорить не приходится… Если кто-то из этих деятелей был действительно нужен для правящей мафии - ему могли просто посоветовать заболеть или опоздать на службу утром 11 сентября.
К слову сказать, резиденция военной разведки РУМО располагается не в самом Пентагоне, а на военной базе неподалеку от него.
На этом давайте тему борьбы американских спецслужб с аль-Кайдой закроем - она на самом деле неисчерпаемая… Можно было еще рассказать здесь о том, как руководство ЦРУ несколько раз готовило операции по захвату или ликвидации бин Ладена - а потом вдруг отменяло их в самую последнюю минуту (несмотря на негодующие вопли оперативников, которые готовили эти операции). И еще много есть таких острых вопросов, которые мы здесь даже не затронули… Но нужно себя как-то ограничивать - эта часть и так получилось самой длинной во всей книге.
11.06.2007 Олег Греченевский
Приложение № 1 к 30- й части
Переписка с В.К. Буковским
Здравствуйте, уважаемый Владимир Константинович!
Всячески приветствую Ваше решение идти на президентские выборы - и с большим удовольствием за Вас проголосую. И даже если наша чекистская мафия не даст Вам зарегистрироваться - все равно, Ваш смелый шаг поможет как-то встряхнуть наше политическое болото…
Я недавно закончил очередную, 30 часть книги - возможно, Вас это как-то заинтересует.
Полностью все части есть на сайте grechenevsky.narod.ru.
Всего доброго. Олег Греченевский.
(ответное письмо В.Буковского перепечатано на русском алфавите для удобства читателей)
Олег, извините, не помню русской клавиатуры.
Ваш последний опус интересен, но изобилует очевидными ошибками. Вам следует быть осторожней, чтобы не дискредитировать уже сделанное. Гульбаддин Хекматиар был тесно связан с ГБ. Об этом есть даже косвенные документы. ЦРУ не настолько тесно контролировало эти дела, они действовали через пакистанцев. У меня по этому поводу были даже споры с моим другом Биллом Кейси, тогдашним главой этой организации. Я считал, что они действуют неверно, отдавая контроль целиком Пакистану. А он мне возражал, говоря что они не могут действовать через голову дружественного государства. Вы очень упрощаете ситуацию. Талибов и Усаму создали пакистанцы, а не американцы. Последние только давали деньги (примерно 600 миллионов долларов в год), но не контролировали распределение. Вообще имейте в виду, что американцы скорее глупые, чем зловредные. Это их trademark.
Контакт ГБ с фундаменталистами установился в Афганистане, когда они использовали их чтобы расколоть Сопротивление. Покойный Саша (здесь имеется в виду Александр Литвиненко - ОГ) уверял меня, что аль-Завахири прошел годичную тренировку на базе ГРУ в Саратове. И после этого поехал прямо к бин Ладену. Официально известно, что он арестовывался на Северном Кавказе и просидел, якобы, год, но потом был отпущен, поскольку его личность не удалось установить.
Есть еще много информации о контактах ГБ с фундаменталистами. Я не могу о этом писать, не мои секреты. Но мой совет - держитесь того, что знаете наверное. Всех благ. В
Спасибо за Ваше содержательное письмо, Владимир Константинович!
Вполне возможно, что я сильно упростил в этой главе книги все эти дела, поскольку только начал осваивать эту тему… Тем не менее, я счел нужным опубликовать этот текст - поскольку мои взгляды на этот вопрос довольно сильно изменились. В предыдущих главах книги у меня этот вопрос был изложен неверно и односторонне, я теперь в этом уверен.
Я знаком с версией, что Хекматиар работал на КГБ - правда везде это подается просто как факт, без всяких доказательств…
Знаю и о том, что аз-Завахири был арестован в декабре 1996 года в Дагестане и просидел там полгода за нелегальный переход границы (он был задержан там по дороге в Чечню). Кстати, этот лидер аль-Кайды был тогда освобожден при активном содействии Саидова из банды Филина - тот сумел поднять всю дагестанскую общественность на защиту этого выдающегося деятеля. Но мне кажется, что в данном случае это только нюансы, которые не изменяют очень сильно общую картину - поскольку группировка Филина была тесно связана с ЦРУ.
Вполне возможно, что аз-Завахири тоже работал на КГБ: ведь он сначала был лидером "Мусульманских братьев" Египта - а эти террористы убили президента Анвара Садата, когда тот изменил Советскому Союзу и выгнал из Египта наши войска.
Трудно удержаться от крайностей, когда резко меняются взгляды на какой-то предмет - может быть, теперь я слишком сильно перегнул палку в другую сторону…
Нельзя ли опубликовать ваше письмо как приложение к моей книге - мне кажется, это будет очень ценное дополнение?
Всего доброго. Олег.
Konechno mozhno. V
Приложение № 2 к 30- й части
Переписка с А.В. Суриковым
From: Антон Суриков [surikov-fwl@rambler.ru]
Sent: Friday, June 29, 2007 4:04 PM
Здравствуйте, Олег Николаевич!
С главой № 30 я ознакомился с интересом и не обнаружил в ней принципиальных противоречий с тем, что мне известно. Другое дело ваша переписка с господином Буковским. Не стану детально анализировать не соответствующие действительности его и покойного господина Литвиненко утверждения о мнимой работе господина Хекматиара на КГБ СССР и мнимом пребывании господина Завахири на объекте ГРУ в Саратовской области - ничего подобного не было, это вымыслы.


Не соответствует действительности и ваше предположение о якобы имевших место контактах спецслужб СССР и организации "Братья-мусульмане" в Египте. На самом деле спецслужбы СССР не имели никакого отношения к убийству президента Садата и вообще никогда не сотрудничали с "братьями". В отличие от создавших эту исламистскую организацию спецслужб страны, где проживает господин Буковский.
Вы преувеличиваете заслуги господина Саидова и дагестанской общественности в освобождении господина Завахири из СИЗО в 1997 году. В России господин Завахири никаких преступлений, кроме нарушения режима въезда в страну, не совершал. Сажать его в России было не за что. Когда же по неофициальным каналам из России последовало обращение в США с предложением забрать террориста, ответная неофициальная просьба американцев была в том духе, что хорошо бы было поскорее отпустить "уважаемого человека".
Я не хочу быть неправильно понятым. Я не выступаю адвокатом советских спецслужб. На их совести было много своих собственных грехов, чтобы еще и чужие на них вешать, выводя из под ответственности реальных виновников. Я по-прежнему утверждаю, что регулярно поддерживая светские террористические организации - "национально-освободительное движение", СССР ни разу в истории не имел дела с террористами из числа радикальных исламистов и джихадистов. В отличие от спецслужб США, Британии, Израиля, Пакистана и Саудовской Аравии, которые создали и вскормили джихадизм.
С уважением,
А.Суриков
From: Олег Греченевский [grech@inbox.ru]
Sent: Friday, June 29, 2007 7:06 PM
Здравствуйте, уважаемый Антон Викторович!
1. С Хекматиаром дело темное - я лично тоже сомневаюсь, что он был агентом КГБ. Вообще наши спецслужбы с успехом применяли в Афганистане гестаповскую тактику по созданию ложных "партизанских отрядов" - некоторые источники даже цифру приводят: их было там одно время чуть ли не 80!. Но одно дело мелкие банды лжепартизан, а совсем другое - самый крупный лидер афганского Сопротивления. Когда в Афганистане началась гражданская война, то враждебно настроенные к Хекматиару полевые командиры могли его голословно назвать кем угодно - так что нужны более серьезные доказательства в таком деле.
2. Значит, СССР не имел никакого отношения к убийству человека, который после 20 лет дружбы между нами и Египтом вдруг резко перешел на сторону США?! В 1978 году президент Садат заключил Кэмп-Дэвидское соглашение - а в 1981 году уже был убит. Какой тут был интерес у английских спецслужб (которые являются фактически филиалом ЦРУ)- мне совершенно непонятно!
3. Заслуги Саидова были тут не такие уж и маленькие: аз-Завахири тогда получил всего полгода по статье "незаконный переход границы" - ему зачли срок предварительного заключения и освободили сразу после объявления этого приговора. Я не юрист, конечно - но что-то уж очень мало для такой серьезной статьи! Кроме того, если бы обращение к властям США было по официальным каналам - американцы были бы вынуждены забрать этого террориста себе (американские власти делают вид, будто они борются с аль-Кайдой)… Со стороны России здесь было прямое соучастие в этих американских преступных играх.
4. Нет - это я в 30 части выступил в непривычной для себя роли "адвоката наших спецслужб"! Мне поневоле пришлось это сделать - поскольку в предыдущих частях моей книги я слишком много взвалил на наше КГБ и ничего не оставил на долю американских спецслужб… Постараюсь впредь быть более осторожным в таких оценках и избегать слишком решительных выводов в таких темных делах.
Всего доброго.
О.Греченевский
From: Антон Суриков [surikov-fwl@rambler.ru]
Sent: Friday, June 29, 2007 10:33 PM
Здравствуйте, Олег Николаевич.
"Гестаповскую" тактику по созданию ложных "партизанских отрядов" применяли не только советские спецслужбы, но и, причем гораздо более широко и успешно, западные спецслужбы. Например, англичане в Малайе. Вообще же это вовсе не "гестаповская", а классическая антипартизанская тактика, появившаяся и применявшаяся в разных странах задолго до Гестапо. Кстати, британская разведка - это не филиал ЦРУ. Хотя бы потому, что она более профессиональная чем ЦРУ, как, кстати, и МОССАД, который тоже не филиал ЦРУ.
На днях были рассекречены некоторые архивы ЦРУ, в том числе, с информацией о политических убийствах за рубежом. Наряду с такими левыми и просоветскими лидерами, как товарищи Кастро и Патрис Лумумба, в числе жертв ЦРУ значится диктатор Доминиканской республики господин Трухилио. Хоть этот деятель был проамериканским и антикоммунистическим, ЦРУ его устранило. Почему? Видимо, потому, что Трухилио себя дискредитировал и это стало угрожать существующему в стране режиму в целом и его проамериканской политике. К концу 1970-х - началу 1980-х годов президент Садат также полностью себя дескредитировал в глазах египтян и других арабов миром с Израилем, следованием в фарватере США, а такде либеральными экономическими "реформами" в стиле господина Гайдара. Страну охватило всеобщее недовольство, то тут то там возникали стихийные бунты населения. В этот момент и был убит господин Садат, а ему на смену встал господин Мубарак, отношение к которому в египетском обществе было никакое.
Господин Мубарак не вызывал изжоги у людей. Его приход разрядил атмосферу в обществе. Он продолжил внешнеполитический и экономический курс господина Садата, смягчив его лишь в нескольких деталях. То есть, США от смены президента Египта ничего не проиграли. Наоборот, они выиграли за счет укрепления внутренней стабильности в стране.
Из воспоминаний господина Мубарака известно, что в ходе исполнения акции глава террористов господин Исламбули проник на трибуну, где находилась вся верхушка. У господина Исламбули были все шансы ликвидировать господина Мубарака. Он даже нацелил на него автомат, но выстрела не сделал. Вместо этого господин Исламбули отпустил господина Мубарака со словами: "Живи, нам нужен не ты, нам нужен Фараон" (то есть господин Садат). С чего вдруг такая избирательность у террористов? И кто выиграл от смены господина Садата на господина Мубарака? В отличие от США, СССР точно ничего не выиграл.
С уважением,
А.Суриков
From: олег греченевский [grech@inbox.ru]
Sent: Saturday, June 30, 2007 2:34 AM
Здравствуйте, Антон Викторович!
1. Англия уже давно (несколько десятков лет) является вернейшим союзником США - и английское правительство никогда ничего не делает такого, что могло бы огорчить старших американских братьев.
Израиль же целиком и полностью зависит от США - но тут правда, имеется и некоторая обратная связь. Поэтому израильтяне иногда показывают определенную самостоятельность в своей политике… Но может быть, здесь на самом деле только проявляются интриги между различными группировками внутри американской верхушки.
Это все, что нам реально известно о том, кто чей филиал - хотя лично Вы наверняка знаете на эту тему больше посторонней публики (но Вам приходится держать эти сведения в основном при себе!).
2. Значит, президента Садата убили сами американцы (и Англия тут не причем?). И убили его, в конечном счете, именно за то, что он слишком энергично стал проводить проамериканскую политику! То есть за то, что он слишком уж перестарался… А президент Мубарак хотя и остался американским союзником, но уже вел себя более осторожно и сдержано - поэтому он до сих пор жив. Правда, и на него устраивали покушения мусульманские экстремисты…
Эта оригинальная гипотеза лично у меня вызывает большие сомнения - но я слишком слабо пока разбираюсь в египетских делах, чтобы обсуждать эту версию по существу.
"Воспоминания" таких действующих политиков, как президент Мубарак, всегда относятся к жанру пропаганды - как подсобный инструмент для их политики… Мне кажется, Мубарак здесь просто врет - по кадрам кинохроники видно, что террористы при этом покушении поливали из автоматов всех подряд и им было тогда не до разговоров! Впрочем, этот эпизод с пощадой (якобы) террористами Мубарака на самом деле большого значения не имеет.
3. Историческое событие не всегда можно оценивать только по принципу - кто и что выиграл от него. Здесь очень часто результат бывает совершенно противоположный ожидаемому!» Например, много ли выиграло либеральное общество в России от убийства царя Александра II - его просто сменил реакционный идиот Александр III и прекратил все реформы вообще. Это была уже прямая дорога к Великому Октябрю…
Иногда (и довольно часто) в политике убивают вообще без всякого расчета - просто чтобы отомстить. Для такого маленького удовольствия правители часто идут даже на заведомый ущерб для себя (примеров такого идиотизма масса - вспомним недавние события такого рода).
Всего доброго.
О.Греченевский
From: Антон Суриков [surikov-fwl@rambler.ru]
Sent: Saturday, June 30, 2007 6:38 AM
Здравствуйте, Олег Николаевич!
Кто на самом деле стоял за убийством президента Садата, точно неизвестно. То, что это могли быть американцы, вытекает из двух обстоятельств. Первое, - радикальные исламисты были объектом именно их, а не советского, агентурного проникновения и манипулирования. Второе, - удаление непопулярного в Египте господина Садата, чье дальнейшее правление реально угрожало революцией снизу, при сохранении основ его внешнеполитического и социально-экономического курса, было выгодно только США и Израилю, но не СССР.
Хотя я не исключаю, что американцы могли быть и не при чем, а господина Садата убрали без вмешательства извне его ближайшие соратники по сценарию снятия господина Хрущева, который тоже к тому времени всем надоел.
Касательно эпизода с господином Мубараком, ему есть косвенные подтверждения. Конечно, свидетелей диалога между господами Мубараком и Исламбули не было. Поэтому за точность цитаты я поручиться не могу. Но то, что у господина Исламбули были стопроцентные возможности убить господина Мубарака, но он ими не воспользовался, видели десятки свидетелей.
С уважением,
А.Суриков
From: олег греченевский [grech@inbox.ru]
Sent: Saturday, June 30, 2007 7:48 AM
Здравствуйте, Антон Викторович!
Есть предложение на этом подвести черту в нашей дискуссии. Позвольте также поблагодарить Вас за Ваши содержательные письма.
Хотя некоторые сомнения относительно Вашей версии убийства президента Садата у меня остались. Но это на самом деле не такой уж и принципиальный вопрос…
Это всего год назад я думал, будто между нашим КГБ и американским ЦРУ есть огромная разница! А теперь я считаю что это практически единая мафиозная организация. Притом между отдельными кланами этой всемирной мафии сейчас больше взаимовыгодного сотрудничества, чем вражды и соперничества. "Победила дружба", как говорится… Так что пресловутый "международный терроризм" может теперь развиваться без всяких препятствий.
Всего доброго.
О.Греченевский
From: Антон Суриков [surikov-fwl@rambler.ru]
Sent: Sun, 01 Jul 2007 12:38:08 +0400
Всего доброго, Олег Николаевич.
Антон Суриков.





ЧАСТЬ 31




Нам пора возвращаться на нашу родную постсоветскую почву - расследовать все тонкости и нюансы относительно американской правящей элиты должны в первую очередь сами американцы. А для наших целей вполне достаточно самой общей картины того, что происходит в этой американской Столице Мира.
В данной части книги разговор теперь пойдет о борьбе различных политических сил за власть над Украиной.
Во-первых, эта страна представляет наибольший интерес из всех других бывших советских республик для нас, жителей России - по причинам, которые не надо долго объяснять.
А во-вторых, политическая жизнь Украины интересна тем, что тут ведется открытая борьба между проамериканскими и пророссийскими группировками. Многие вещи, которые правящая верхушка России стыдливо скрывает от собственного народа, в Украине совершаются у всех на виду, вполне открыто… Может показаться, что тут ни для какой "конспирологии" даже места не остается - но это далеко не так, разумеется!
Вот и давайте вместе совершим небольшое путешествие по этой бывшей братской стране. Как говорилось в одном старом советском анекдоте:





ПУТЕШЕСТВИЕ В ПОДВОДНОЙ ЛОДКЕ ПО СТЕПЯМ УКРАИНЫ




Мы можем здесь дать только самую общую и грубую схему происходивших в Украине событий - в подробностях здесь тоже должны разбираться сами украинцы, эту работу за них никто не сделает. Нас же сейчас интересуют только самые ключевые моменты столкновений российских и американских чекистских группировок на территории этой страны. То есть в основном то, что происходит не на поверхности, а в глубине, образно выражаясь…
Как всем известно, в Украине сейчас борются между собой за власть три основных группировки:
1. Клан премьер-министра Виктора Януковича (до 2005 года именовавшийся кланом президента Кучмы).


2. Клан президента Виктора Ющенко.


3. Клан бывшего премьер-министра Юлии Тимошенко.
Мы здесь наблюдаем примерно такой же политический "треугольник" как и в России: два клана периодически заключают между собой союз и свергают третий… А потом сразу же начинается междоусобная борьба между победителями - и заключается новая коалиция. И так далее!
Правда, эта картина осложняется еще и тем, что отдельные украинские политики и даже иногда целые партии постоянно кочуют из проигравшего клана в другой, победивший на выборах - но такие мелкие перебежчики общую политическую схему, как правило, изменить при этом не могут.
Компартия Украины, например, в начале 90-х годов была самой сильной партией в стране - но сейчас ее рейтинг упал до 3-х процентов… Про остальные же мелкие партии и группировки даже говорить не приходится - они могут играть какую-то роль только в условиях равновесия сил между основными соперниками. Так что все решается в основном в пределах "треугольника".
Возникает вполне логичный вопрос: а нет ли здесь случайно соответствия между этими "сторонами треугольника" у нас в России и на Украине - учитывая общий советский источник происхождения этих "геометрических фигур" и прочие обстоятельства?
И при более детальном изучении основных украинских кланов оказалось, что так оно и есть: у каждого чекистского клана в России есть свой двойник на Украине.
Разумеется, никакого строгого доказательства чекистского происхождения основных политических сил Украины у нас нет - мы можем только показать в данной работе, что эта гипотеза подтверждается многими косвенными доказательствами и не содержит практически никаких противоречий с реальными фактами. Зато при помощи этой теории "чекистского треугольника" можно понять многие загадочные явления политической жизни Украины.
Теперь перейдем к краткой характеристике основных украинских кланов.





КЛАН ЯНУКОВИЧА




Он же клан Кучмы (до 2005 года) и он же клан Кравчука (до 1994 года).
Эта политическая группировка сейчас господствует на русскоязычной части Украины - на Юге и Востоке страны: Донбасс, Харьков, Одесса, Крым…
Клан Виктора Януковича считается как бы пророссийской группировкой. Но здесь нужно сделать одно важное пояснение: в Украине на самом деле нет ни одной влиятельной политической силы, которая реально боролась бы за власть над всей страной - и которая была бы при этом однозначно "пророссийской". Большинство населения Украины отрицательно относится и к России, и к русскому языку - любому политику на Украине приходится с этим печальным фактом считаться, нравится это ему или нет. Поэтому клан Януковича тоже ровным счетом ничего не делал и не собирается делать ни для защиты прав русского населения на Западной Украине, ни для придания русскому языку статуса государственного по всей стране. Точнее было бы называть этот клан "прокремлевским" - вот это уже более точное определение.
Зато клан Януковича открыто борется против вступления Украины в НАТО, поскольку большинство украинцев не желают вступать в эту военную организацию - никто не рвется воевать неизвестно за что где-нибудь в Афганистане или в другом таком же приятном месте…
Клан Януковича является филиалом на Украине нашего "питерского" клана (он же клан Чубайса).
НоИ загвоздка здесь в том, что чубайсовский клан КГБ на самом-то деле проамериканский, а не "пророссийский"! Только он связан не с Госдепартаментом США и ЦРУ, как "семейный" клан КГБ - а с Пентагоном и военной разведкой РУМО.
Отсюда следует, что клан Януковича не только прокремлевский, но также должен иметь тайные связи одновременно и с американским кланом вице-президента Чейни. Но вряд ли клан Януковича связан со своим американским "Центром" напрямую - скорее всего, только через путинскую группировку Кремля.
А что Виктор Янукович против вступления в НАТО, это в данном случае большого значения не имеет. Во-первых, для Украины это пока что мало реально - и перспектива только отдаленного будущего. А во-вторых, у американцев тоже сейчас под официальной ширмой "атлантической солидарности" cкрываются очень сложные отношения с этой военной организацией…
Что же касается биографии самого Виктора Януковича, то здесь ничего особенно интересного нет - кроме того общеизвестного факта, что этот политик из Донбасса имеет две судимости по уголовным статьям и пользуется поэтому уважением среди местных "авторитетов".
Украинский МИД даже как-то проводил расследование по этому поводу: нет ли еще в какой-нибудь стране премьер-министра или президента с уголовным прошлым - и так и не нашли нигде в мире среди руководителей такого ранга дажени одного деятеля, отсидевшего по уголовному делу хотя бы один раз (а тут сразу две "ходки"!)…
Так что премьер-министр Янукович своего рода символическая фигура для всего постсоветского пространства.
Биография предыдущего лидера этого клана, бывшего президента Украины Кучмы более интересна. Дело в том, что до того, как в начале 90-х годов Леонид Кучма занялся политикой, он перед этим много лет был директором крупного завода по производству ракет в Днепропетровске. Мы здесь имеем целый "букет":
1. В советское время в принципе нельзя было руководить таким секретным объектом и не иметь при этом крепкой дружбы со спецслужбами.
2. "Подобное тянется к подобному": в чубайсовском клане в России тоже большую роль играет военно-промышленный комплекс. А где производится оружие, там имеется и выход на международную торговлю этим товаром - причем это дело обычно курировала военная разведка. Отсюда большой удельный вес, который занимает в чубайсовском клане разведка ГРУ… Про родственный американский клан Чейни тут даже говорить не приходится: все аналитики знают, что эта мафия выросла в основном на жирных военных заказах и на торговле оружием.
3. Днепропетровск - это особенный город. Уже сколько лет прошло после смерти Брежнева, а деятели с этой родины Леонида Ильича продолжают иметь повышенные шансы для политической карьеры на Украине. Правда, такого тотального доминирования как прежде, у "днепропетровского клана" больше нет - но например, Юлия Тимошенко тоже родом из Днепропетровска.
Основателем клана Кучмы-Януковича был первый президент независимой Украины Леонид Кравчук. Его биография никакого интереса здесь не представляет: там никаких "зацепок" нет - обычный партаппаратчик, притом даже не из Днепропетровского, а из Черновицкого обкома КПСС. Но тот факт, что Кравчук из Западной Украины тоже может иметь некоторое значение: все пограничные регионы в советское время курировала внешняя разведка КГБ. Поэтому выходцы из этой "пограничной полосы" имели больше шансов попасть в чекистскую мафию.





КЛАН ЮЩЕНКО




Клан президента Виктора Ющенко имеет репутацию самой проамериканской группировки на Украине - и эта репутация вполне заслуженная. Куда уж дальше идти, когда пан Ющенко даже женат (вторым браком) на американке Кристине Чумаченко, бывшей сотруднице Госдепартамента США…
Раньше в советское время было такое суровое правило для национальных кадров: каждый, кто хотел сделать хорошую карьеру, должен был на деле доказать свой "интернационализм" - жениться на русской. Это правило соблюдалось тогда достаточно строго - например, генерал Дудаев вряд ли даже полковником стал бы, если бы он женился на чеченке… Похоже, что этот "закон" как бы обретает новую жизнь в некоторых бывших советских республиках - только теперь с поворотом совсем в другую сторону (это шутка).
Кстати, многие на Украине не сомневаются, что жена президента Ющенко тесно связана с американскими спецслужбами - возможно, она даже не агентка, а кадровый сотрудник ЦРУ. В этом был уверен даже такой информированный человек, как бывший президент Украины Кучма - это следует из опубликованных прослушек его разговоров. Что характерно, эта уверенность как-то не помешала президенту Кучме назначить Виктора Ющенко премьер-министром (в декабре 1999 года).
Виктор Ющенко попал в политику через финансовую сферу - он раньше был президентом Национального банка Украины.
Интересный момент в его биографии (кроме удачного брака) такой: старший сержант Ющенко проходил срочную службу в погранвойсках КГБ. Кого попало в этот род войск в советское время не брали - а те, кто хоть однажды в жизни соприкоснулся с чекистскими структурами, как правило, сохраняли связь с КГБ и дальше. Обычно это шло только на пользу таким деятелям - у них была потом успешная карьера в любой отрасли!
Кстати, служил Виктор Ющенко на границе с Турцией - это тоже могло иметь определенное значение в том, что скромный бухгалтер сделал такую стремительную карьеру и попал на самую вершину власти. Мы напомним, что Турция (наряду с Афганистаном и прочими странами Ближнего Востока) входила в зону ответственности 8-го Отдела ПГУ КГБ - а это подразделение было одним из самых ключевых во время формирования мафии внешней разведки.
Тогда получается, что женитьба Виктора Ющенко тоже как бы символична - она олицетворяет слияние двух мафий внешней разведки: нашего КГБ и американского ЦРУ!
Клан Ющенко является филиалом нашего "семейного" клана КГБ, который в свою очередь является филиалом американской мафии ЦРУ.
То есть "проамериканская" позиция клана Ющенко тоже имеет тайное двойное дно - скорее всего, этот клан связан с американцами не на прямую, а через "семейный" клан России, который участвует в "двойной вертикали власти" Кремля, хотя и не на первых ролях.
Сложные отношения между кланом Кучмы-Януковича и кланом Ющенко, когда между ними то заключается союз, то вспыхивает война, на самом деле являются отражением таких же сложных отношений между родственными чекистскими кланами в России и в США. Во всех этих трех странах фазы "дружба - вражда" между этими кланами сменяются практически одновременно и синхронно.
Все же клан Виктора Ющенко по большому счету самый проамериканский клан Украины - и это у него не отнимешь. Дело тут не в американской жене президента Ющенко - мы не придаем этому курьезному обстоятельству большого значения и относимся к этой женитьбе скорее с юмором. Это так, только "символ" - как и две отсидки по молодости лет у премьера Виктора Януковича.
Причина здесь на самом деле в том, что из двух правящих американских кланов в Америке с давних пор доминирует мафия ЦРУ-КГБ, то есть клан Буша-Клинтона - это и есть тот Центр, которому в конечном счете подчиняется клан Ющенко в Украине. А мафия РУМО-КГБ, которой подчинен клан Януковича - в Америке находится на вторых ролях. Зато эта мафия РУМО доминирует у нас в Кремле - и по этой причине клан Януковича является самым прокремлевским кланом Украины.
Схема здесь оченьдовольно сложная, но тут уж ничего не поделаешь - мы тут скорее упростили для ясности, в жизни еще сложнебольшее все переплелось…
Была на Украине когда-то такая шутка про президента Кучму, что он предпочитает "многоВикторную политику".





КЛАН ТИМОШЕНКО




Клан Тимошенко прежде именовался кланом премьер-министра Лазаренко - до 1998 года.
Это единственный из трех основных украинских кланов, который никак сейчас не связан с американской правящей верхушкой - никакой реальной помощи клан Тимошенко от американцев не получает, а все заявления администрации США в поддержку этой группировки являются только словесной шелухой, за которой ничего нет.
Напротив того, единственный бывший премьер-министр из всех постсоветских стран, который сел за решетку (причем не в молодые годы, а вскоре после отставки!) это был именно Павел Лазаренко, который недавно получил хороший срок по приговору американского суда - в августе 2006 года его приговорили к 9 годам тюрьмы и штрафу в 10 миллионов долларов за "отмывание" наворованных денег на территории США… А Юлия Тимошенко в судебных материалах этого многолетнего процесса долгое время числилась как сообщница Лазаренко - но потом ее все же вычеркнули из обвинительного заключения.
Можно подумать, что хоть в одной стране СНГ был когда-то хотя бы один честный премьер-министр! Все воровали - но американцы посадили одного только несчастного Лазаренку…
Клан Лазаренко-Тимошенко является филиалом в Украине нашего "московского" клана КГБ - в этом заключается настоящая причина такой недоброжелательности американской правящей верхушки.
По этой же причине у клана Тимошенко нет сейчас также настоящих покровителей и в Кремле - ни явных, ни тайных!
Какое там покровительство - когда Юлия Тимошенко после "оранжевой революции" была назначена премьер-министром, то в России на нее было заведено уголовное дело и она была объявлена нашей Генпрокуратурой в международный розыск… Кажется, Поэтому Юлия Тимошенко единственная из всех премьер-министров Украины не была в России с официальным визитом.
Такая враждебность была не всегда: в прежние времена у клана Тимошенко был мощный покровитель в правительстве России - премьер-министр Черномырдин и его газпромовская мафия. Но эти времена давно прошли - Виктор Черномырдин был отправлен в Украину послом, а Газпром был в 2001 году отобран у московского клана "питерскими" чекистами.
Вообще, здесь один парадокс сидит на другом…
Блок Юлии Тимошенко сейчас считается чуть ли не главным врагом России на Украине. Но правда здесь заключается в том, что это на самом деле единственная пророссийская политическая сила - и одновременно единственная настоящая антикремлевская группировка Украины! Все дело в том, что в Кремле сейчас сидят главные враги России (во всех отношениях) - а московский клан КГБ сейчас находится в оппозиции к Кремлю.
Здесь нам надо пояснить, что под "пророссийским" характером клана Тимошенко мы здесь понимаем исключительно то обстоятельство, что руководящий Центр этой группировки находится скорее всего у нас в России - хотя где этот тайный "Антикремль" московского клана КГБ размещается, нам точно точно неизвестно (вероятозможно, во владениях мэра Лужкова - в Москве или где-нибудь неподалеку от столицы).
В "идеологии" же клана Тимошенко нет даже намека на какое-то сочувствие России или русской культуре - эта группировка вся устремлена далеко на Запад.
Оплотом клана Тимошенко является Западная Украина - а сама эта милая дама является ярой украинской националисткой.
Хотя некоторые аналитики знают, что на самом деле Юлия Тимошенко русская по национальности - ее воспитала мать-одиночка по фамилии Телегина. А Тимошенко она стала уже потом, это фамилия ее мужа. Кто отец Юлии Владимировны, этого никто не знает - он очень рано бросил семью. Некоторые украинские журналисты подозревают, будто и он был русским! Но мы не будем голословно разбрасываться такими обвинениями…
Юлия Тимошенко сама признавалась, что украинский язык она стала учить только тогда, когда попала в правительство - раньше она государственный язык совсем не знала.
Ее золотая коса ей очень к лицу - признаемся откровенно… Но только на ранних снимках госпожа Тимошенко без всякой косы - и там она симпатичная брюнетка.
Нам бы не было ни малейшего дела ни до национальности, ни до внешности уважаемой госпожи Тимошенко - если бы Юлия Тимошенко не стала чуть ли не главным символом украинского национализма. Замечательный получился "символ": русская дама с фальшивой украинской косой ведет за собой местных националистов в светлое будущее - подальше от России!
Притом эта дама раньше занималась совместным "бизнесом" c газпромовской мафией России…
Эта символическая фигура (везет Украине на такие "символы"!) характерна для всех стран СНГ - там везде заправляют политикой точно такие же подставные лица. И символизирует Юлия Тимошенко в первую очередь всю фальшь и обман, которым пропитана внешняя и внутренняя политика всех бывших советских республик.
Вот пожалуйста, один из самых ярких примеров: мэр Москвы Лужков считается лучшим другом клана Януковича: он часто бывает в Донбассе и в прочих русскоязычных регионах Украины - и местная верхушка его везде встречает, как родного отца. Хотя на самом деле они из враждебных чекистских группировок - просто здесь идет игра на публику: Юрий Лужков изображает из себя крутого русского патриота, а Виктор Янукович ему подыгрывает, поскольку от этих пиаровских поездок Лужкова обе стороны только выигрывают.
И наоборот: в городе Львове Юрия Лужкова объявили врагом украинского народа и запретили ему там появляться - хотя этот регион является одним из главных оплотов клана Юлии Тимошенко, то есть московского клана КГБ. Это тоже игра на публику - и ничего больше!
Мы поэтому и оставляем в стороне все пустые, надуманные проблемы, которыми набита любая статья про украинские дела: вроде "Черноморского флота" или "единства Православной церкви на Украине". Это в основном только пудра для мозгов, грубо говоря, чтобы дурить людей - к реальной жизни все эти "острые проблемы" отношения не имеют…
Один кремлевский аналитик как-то сделал такой упрек группировке Януковича: слишком много они уделяют внимания вопросам экономики - и совсем не занимаются идеологией. А ведь если победить в идеологии - то экономика сама уже попадет в руки!
К сожалению, это чистая правда в отношении политической жизни Украины. Вот только под "идеологией" там понимаеются исключительно наборы разных трескучих фраз и пустых лозунгов, за которыми местные политиканы скрывают свои действительные цели - "забрать экономику в свои руки", чтобы побольше наворовать.
Есть только одна реальная проблема в этих пропагандистских наборах "идеологических вопросов" - это проблема русского языка на Украине. Поэтому о ней мне придется высказать свою личную точку зрения, раз уж я начал разговор об украинских делах.
Начнем с того, что никакой настоящей идеологии на самом деле в этом вопросе нет - вопрос о государственном языке на Украине был умышленно раздут и искусственно сделан "политическим".
Язык никакого отношения к политике не имеет - это только средство общения между людьми. Его главная функция - объединять людей, а не разъединять. И процесс этот идет естественным путем - можно сказать, стихийно… Нет никакой необходимости как-то вмешиваться в этот стихийный процесс и пытаться регулировать его административным путем. Поэтому все попытки силой заставить всех говорить только по-украински совершенно бесполезны - они могут только окончательно загубить замечательный украинский язык.
Ничего хорошего в исчезновении этого языка я не вижу: каждая национальная культура является достоянием всего человечества - в том числе и нас, москалей… И на этом мы лучше поставим точку: вопросы языкознания - это вообще не наша тема.
Мы вкратце обрисовали украинский политический "треугольник" - теперь нам надо перейти к истории о том, как эти три основных клана взаимодействовали между собой. При этом мы для сравнения будем одновременно показывать соответствия (или несоответствия) с борьбой между аналогичными чекистскими кланами России.





УКРАИНСКИЙ "ТРЕУГОЛЬНИК ВЛАСТИ" ПОДОБЕН РОССИЙСКОМУ




Но на Украине, разумеется, в этом деле есть свои национальные особенности.
Главная особенность здесь состоит в том, что с первых дней независимости, то есть с 1991 года, в Украине сильно доминировал один из проамериканских кланов КГБ - первые 13 лет пост президента Украины находился в руках клана Кравчука-Кучмы, что соответствует нашему "питерскому" клану КГБ. Почему так произошло - нам пока неизвестно.
"Московский" клан КГБ разумеется, на Украине тоже всегда был - но поскольку он находился на политической обочине до середины 90-х годов, то обнаружить его в первой половине 90-х годов очень трудно.
Складывается такое впечатление, что "московский клан" Украины, то есть группировка Лазаренко-Тимошенко, была поднята на вершины власти в этой стране исключительно усилиями родственного ей чекистского клана России. Причем для этих целей был в основном использован такой мощный инструмент, как наш Газпром.
Только осенью 1994 года, когда чекистская мафия в России окончательно раскололась на враждующие кланы, появились первые отчетливые признаки, что этот раскол захватил и Украину. Начался передел собственности в главных промышленных регионах - особенно внутри тяжелой промышленности Донбасса. Многие известные донецкие бандиты и прочие "авторитеты" при этом погибли… Но это были в основном игры регионального уровня, которые мы здесь подробно разбирать не будем.
1. Крупный скандал на всю страну был тогда только один: в ноябре 1994 года было заведено уголовное дело против Ефима Звягильского, бывшего и.о. премьер-министра Украины. Верховная Рада, которая была тогда переполнена депутатами из компартии, охотно дала санкцию на его арест - поэтому Звягильскому пришлось сбежать за границу.
Я сначала относил премьера Звягильского к московскому клану КГБ, поскольку принял за чистую монету утверждения некоторых аналитиков, будто бы это президент Кучма преследовал тогда Ефима Звягильского. Это все оказалось вздором: Звягильский бывший директор шахты с Донбасса, он давно вернулся на Украину и сейчас входит в партию Януковича. Все дело в том, что президенты Украины никогда не контролировали целиком и полностью ни Верховную Раду, ни правоохранительную систему страны… Так что все было наоборот: это "московский клан" КГБ проявил тогда первые признаки жизни на Украине и нанес удар по клану Кучмы - чтобы через Звягильского добраться до других сановников этого клана (сам по себе отставник Звягильский был тогда никому не нужен). Некоторые участники этих событий считают, что настоящим инициатором этого уголовного дела был известный украинский политик Григорий Омельченко, который позднее оказался в рядах Блока Юлии Тимошенко. Кстати, так считает другой известный на Украине деятель - Владимир Бортник, которого подстрелили как раз в это время (Бортник был тогда тяжело ранен и выжил чудом).
Пока мы просто отметим это совпадение: обострение политической обстановки в конце 1994 года в России и в Украине фактически совпало по времени.
2. Теперь идем дальше. Чекистские кланы не всегда только грызутся между собой - иногда они заключают между собой перемирие на достаточно долгий срок. У нас в России такое перемирие между кланами наступило в конце лета 1995 года. Все тогда объединились между собой в едином порыве - чтобы сообща разграбить страну (отсюда первые крупные "залоговые аукционы" в конце 1995 года).
На Украине мы видим аналогичную картину: там перемирие между кланами проявилось сначала в том, что в начале сентября 1995 года Павел Лазаренко был назначен первым вице-премьером -. Ээто первое назначение представителя "московского клана" Украины на такой высокий пост.
Летом 1996 года дружба между чекистскими кланами России окрепла еще больше - совместными усилиями всех кланов тогда протолкнули президента Ельцина на второй срок.
Практически одновременно с этим радостным событием в России, в начале июля 1996 года Лазаренко был утвержден Верховной Радой на посту премьер-министра Украины. То есть московский клан получил тогда еще более жирный кусок на Украине! Именно тогда Юлии Тимошенко срочно пришлось учить государственный язык - раньше он был ей без надобности…
3. Летом 1997 года единый проамериканский клан КГБ в России раскололся на две враждебные группировки - перемирие между кланами тогда закончилось, опять вспыхнула война. Причем московский клан выступил тогда в этой схватке на стороне "семейного" клана Березовского - против "питерского" клана Чубайса.
В Украине тогда не было видно никаких признаков "семейного клана" КГБ. Надо полагать, что он там все же был и тогда - но в правительстве Украины никого из деятелей этого клана еще не было. Виктор Ющенко занимался тогда своими финансами и о политике даже не думал…
Тем не менее, война между кланами в Украине началась одновременно с аналогичной войной в России - и даже шла с еще большим размахом!
Премьер-министр Лазаренко был отправлен в отставку 2 июля 1997 года - и тут же возглавил оппозицию против президента Кучмы. А премьер-министром вместо Павла Лазаренко был тогда назначен вернейший соратник президента Кучмы Пустовойтенко.
Мы видим и здесь полное соответствие между событиями в России и в Украине: война между "московским" и "питерским" кланами КГБ. Причем это уже третий подряд крутой поворот в политике, который Украина проходила тогда одновременно с Россией.
4. Весной 1998 года в России произошел новый резкий поворот: "семейный" клан, который тогда доминировал в Кремле, вдруг поссорился с московским кланом - и помирился с кланом Чубайса. Теперь оба проамериканских клана начали сообща давить московский клан КГБ. Следует отставка премьер-министра Черномырдина в марте этого года и назначение чубайсовца Кириенко на его место в апреле. А в мае стало известно, что отменен полностью подготовленный гигантский проект по объединению компаний ЮКОС и Сибнефть (уже и название придумали для этого гиганта - ЮКСИ).
Летом 1998 года в России дружба между двумя проамериканскими кланами достигла своего апогея. В июле новый премьер Кириенко объявил войну Газпрому - хотел вообще арестовать его имущество за долги в госбюджет. Тогда же был убит у себя дома оппозиционно настроенный генерал Рохлин, который что-то замышлял против Кремля. И вскоре после этого убийства, тогда же в июле 1998 года, Борис Березовский (т.е. формально президент Ельцин) назначил В.В.Путина директором ФСБ.
Вот для этого поворота никакого соответствия в политике Украины нам уже найти не удалось (возможно, мы просто плохо искали). Но разница между странами здесь в том, что это в России "семейный" клан доминировал тогда внутри правящей верхушки - а в Украине в 1998 году вся власть была у клана Кучмы, то есть у "питерского" клана КГБ. И на Украине "питерский" клан не видел в то время никаких оснований делиться властью с "семейными" - поэтому "семейный клан" Украины (то есть будущий клан Ющенко) существовал тогда только в зародыше и его нужно в микроскоп разыскивать в этот период времени.
Правда, "московский клан" на Украине уже прорезался к этому времени - но представителей этого клана уже давно разогнали с высоких постов в правительстве, поэтому клану Кучмы и здесь было негде особенно проявить борьбу с "московским кланом" весной и летом 1998 года.
Сильный сдвиг в украинской политике обрисовался только осенью 1998 года, когда в России наступил острый политический кризис после августовского дефолта. В Украине тогда дефолта не было - но обострение политической обстановки все же произошло и в этой стране: президент Кучма в сентябре 1998 года начал сильно прессовать "московский клан": было возбуждено уголовное дело против бывшего премьера Лазаренко, арестовали некоторых партнеров по бизнесу Юлии Тимошенко… Юлии Тимошенко пришлось тогда выйти из оппозиционной партии Лазаренко, чтобы спасти свою группировку от разгрома.
Отличие от России проявилось и здесь: у нас осенью 1998 года премьер-министр Евгений Примаков из московского клана крепко держал Кремль за горло - и шел прямой дорогой на самую вершину власти. А на Украине родственный клан Лазаренко-Тимошенко был гораздо слабее: там тогда о таких вещах даже не мечтали - стремились хотя бы не сесть на тюремные нары…
Но в общем, определенное соответствие здесь все же есть: в обеих странах правящая проамериканская верхушка воевала осенью 1998 года против оппозиции из московского клана КГБ.
Начало 1999 года в Украине тоже проходило так же бурно, как и в России: в феврале движение "Рух Украины" раскололось на две партии, а в марте основатель "Руха" Чорновил погиб в загадочной автокатастрофе (на Украине никто не сомневается, что этот лидер оппозиции был тогда убит спецслужбами). Кроме того, в феврале 1999 года Генпрокуратура потребовала лишить Павла Лазаренко депутатской неприкосновенности - он бежал тогда за границу и попал в лапы американской юстиции.
Так что можно сказать, что и этот четвертый поворот в борьбе между кланами Украина прошла след в след за Россией, хотя и с задержкой до осени 1998 года.
5. В мае 1999 года в политической жизни России наступило временное затишье: все три чекистские клана заключили перемирие и составили коалиционное правительство. Правда, премьер-министра Примакова тогда сняли - но его сменил Сергей Степашин из того же московского клана.
В Украине ничего подобного тогда не было - там президент Кучма полностью держал всю власть над страной в своих руках и ни в каких коалициях с бессильной оппозицией не нуждался.
Однако всякие скандалы и политические убийства в Украине тоже в это время прекратились - и вряд ли это случайное совпадение.
6. Перемирие чекистских кланов в России не продержалось даже 4 месяца: уже в августе 1999 года Басаев вторгся в Дагестан, а премьер-министр Степашин был снят - его сменил Владимир Путин. Началась новая ожесточенная схватка коалиции двух проамериканских кланов против московского клана КГБ.
В Украине эти бурные события отразились тогда гораздо слабее - мы можем указать только на борьбу за Херсонский нефтеперерабатывающий завод. Но это скорее было выяснение отношений между российскими кланами на территории Украины - группировка из московского клана (ЮКОС, ЛУКойл и Татнефть) безуспешно пыталась в сентябре 1999 года отобрать этот завод у российского олигарха Бажаева, тесно связанного с ОНЕКСИМ-банком (то есть с кланом Чубайса).
В чисто украинских делах никаких особых конфликтов осенью 1999 года мы не зафиксировали. Правда, в ноябре 1999 года в Украине проходили президентские выборы - но президент Кучма был переизбран на второй срок без особых проблем, оппозиция была тогда слишком слаба, чтобы ему помешать. Причем Кучма победил тогда на президентских выборах без всяких там взрывов домов и прочих чекистских провокаций…
Вот для конца 1999 года мы уже имеем полное соответствие: нав Украине появилась почти такая же двойная "вертикаль власти", как и в России. После президентских выборов Кучма почему-то не оставил премьер-министром своего верного Пустовойтенку, а назначил на этот пост в декабре 1999 года Виктора Ющенко, который прежде возглавлял Нацбанк Украины (в 1993 - 1999 гг.). Так впервые в Украине показался на свет "семейный клан" КГБ, с которым президент Кучма потом имел массу проблем…
Никаких внутренних причин делиться своей властью для клана Кучмы тогда не было. Распространено такое мнение среди аналитиков, что президент Кучма допустил тогда группировку Ющенко в правительство только по требованию вице-президента Альберта Гора и Госдепартамента США. Но тогда становится непонятно, почему американцы не потребовали высокого поста для Виктора Ющенко раньше, а ждали многстолько лет…
Так что факт остается фактом: в Украине сформировалась в конце 1999 года такая же правящая коалиция, как и в России примерно в то же самое время.
7. В декабре 1999 года, после поражения на выборах в Госдуму, московский клан сдался и отказался от борьбы за кресло президента России. - Уу премьера Путина был тогда просто чудовищный рейтинг после всех чекистских провокаций и разгоревшейся после них войны в Чечне… Ценой этой капитуляции московскому клану удалось сохранить за собой на время некоторые важные государственные посты в России - то есть в конце 1999 года опять на короткое время установилось относительное перемирие в борьбе между кланами.
На Украине это перемирие между всеми тремя кланами выразилось в том, что новый премьер Ющенко на пост вице-премьера по ТЭК сразу же пригласил Юлию Тимошенко на пост вице-премьера по ТЭК - "московский клан" в декабре 1999 года опять на некоторое время получил в свои руки эту кормушку.
Мы видим, что на Украине "семейный клан" (т.е. клан Ющенко) в эти годы становится таким же опекуном и защитником "московского клана" (клана Тимошенко), как и в России - и как и в России, это был очень ненадежный защитник для "московского клана" Украины…
8. В России летом 2000 года эта мирная передышка для московского клана закончилась: 13 июня был арестован олигарх Гусинский - начался разгром Мост-банка.
В Украине репрессии против клана Тимошенко начались тоже летом 2000 года, хотя и немного позднее: 18 августа был арестован муж вице-премьера Юлии Тимошенко, которому она оставила свой пост руководителя ЕЭСУ, когда перешла в правительство.
Осенью 2000 года политическая жизнь в Украине и вовсе забила ключом:
16 сентября - пропал знаменитый журналист Георгий Гонгадзе.
24 сентября - президент Кучма уволил все руководство военной разведки (формально не за это похищение, а придрался к какой-то ерунде).
2 ноября - было возбуждено уголовное дело по взяточничеству в ЕЭСУ при Юлии Тимошенко - тучи над ней продолжали сгущаться.
А 29 ноября 2000 года разразился знаменитый "кассетный скандал" - были опубликованы разговоры президента Кучмы в его кабинете, подслушанные его собственной охраной. На всех тогда произвело ошеломляющее впечатление та запись, где Кучма разразился нецензурными ругательствами и угрозами в адрес оппозиционного журналиста Гонгадзе - это было расценено как приказ по его убийству…
Тут на Украине началось такое массовое возмущение, которое нам в России даже представить себе трудно! (Ведь у нас было за последние годы уже несколько известных журналистов из оппозиции, были явно и открыто убитыхы властями - всем на это глубоко наплевать..).
Вообще у нас в России во второй половине 2000 года события проходили совсем не в таком виде, как на Украине: Кремль прессовал тогда московский клан спокойно и деловито - при этом не было ни особых скандалов, ни тем более массовых протестов и беспорядков… Просто шло постепенное выдавливание деятелей из московского клана со всех высоких и прибыльных постов. Причем "семейный" клан тоже пострадал тогда от этой экспансии "питерского" клана. Например, в ноябре 2000 года Рособоронпром возглавил питерский чекист Бельянинов - вместо "семейного" деятеля Огарева.
Эта же самая картина сохранялась всю первую половину 2001 года. То есть суть происходящего была одна и та же в обеих странах - правящий "питерский клан" (он же клан Кучмы на Украине) изгонял со всех высоких постов как деятелей оппозиции из московского клана (клана Тимошенко), так и своих "союзников" из "семейного" клана (клана Ющенко).
Разница здесь была только по форме: в России "питерские" спокойно занимали один высокий пост за другим - а в Украине то же самое сопровождалось не просто скандалами, а был при этом очень острый политический кризис. Только что до баррикад дело тогда не дошло - но оппозиция чуть не захватила здание Администрации Президента…
Вот краткая хронология событий 2001 года в Украине:
5 января - Генпрокуратура возбудила уголовное дело против Юлии Тимошенко.
19 января - президент Кучма уволил Тимошенко с поста вице-премьера.
9 февраля - Юлия Тимошенко организовала Фронт национального спасения для борьбы с режимом Кучмы.
13 февраля - Тимошенко была арестована (она просидела тогда в СИЗО 42 дня).
Все это идет в сопровождении нарастающей волны митингов, демонстраций и всего прочего по всем городам Украины… Что интересно, премьер-министр Ющенко тогда отмежевался от Юлии Тимошенко и публично осудил все эти антипрезидентские акции.
9 марта - массовые беспорядки в Киеве (толпа штурмовала здание Администрации Президента), многие были задержаны…
16 марта - арестован бывший заместитель Виктора Ющенко по Нацбанку: готовится почва для отставки самого премьер-министра Ющенко.
27 марта - под давлением оппозиции президент Кучма уволил министра внутренних дел Кравчуенкао, как подозреваемого в убийстве Георгия Гонгадзе. Ранее, в феврале, Кучма был вынужден уволить другого своего верного опричника - начальника СБУ Деркача.
2 апреля - помощник президента США Кондолиза Райс заявила, что Леонид Кучма должен уйти с поста президента Украины.
26 апреля - "ответ" президента Кучмы на это требование администрации США: по решению Верховной Рады правительство Ющенко было отправлено в отставку. Новым премьером назначен Кинах, "человек" Кучмы.
НаПосле этомго накал политической борьбы в Украине угас - оппозиции не удалось тогда свалить президента Кучму с помощью митингов и демонстраций. Кремль во время этих событий выступил однозначно на стороне президента Кучмы - это тоже помогло тогда Кучме усидеть на троне.
У нас в России по сравнению с Украиной о событиях 2001 года даже говорить не о чем. Сняли тогда "семейного" министра Рушайло, вместо него МВД возглавил "питерский" Грызлов…
9. В июне 2001 года администрация США вдруг простила президента Кучму - было опубликовано милостивое заявление Госдепартамента по этому поводу.
В Украине опять наступило как бы перемирие в борьбе между кланами.
В августе был освобожден муж Юлии Тимошенко, в сентябре было закрыто уголовное дело против нее самой.
Тогда же, в сентябре 2001 года Юлия Тимошенко опубликовала открытое письмо Виктору Ющенко - призываетвала объединить усилия в борьбе против режима Кучмы. И Ющенко тогда наотрез отказался от такого союза!
У нас в России временное замирение между кланами наступило почти одновременно с Украиной.
В апреле 2001 года объединились фракции путинского "Единства" и лужковского "Отечества" в Госдуме. К слову сказать, Юлию Тимошенко выпустили из тюрьмы 2 апреля - возможно, это тоже не случайное совпадение.
В июле 2001 года состоялся " года состоялся "Объединительный съезд" партии "Единая Россия"… А в декабре 2001 года эти деятели провели еще и "Учредительный съезд" той же партии (чем эти съезды чиновников отличаются, мы не интересовались).
10. На этом перемирие закончилось - в начале 2002 года в России опять начались аресты олигархов и увольнения сановников из московского клана.
В январе 2002 года было арестовано руководство СИБУРа - эта компания была тесно связана с прежней верхушкой Газпрома. Олигарха Голдовского держали тогда в тюрьме, пока он не отдал все свои акции СИБУРа…
В марте Геращенко сняли с поста руководителя Центробанка России.
В мае у олигарха Гуцериева отобрали "Славнефть" (в конце года эта компания попадет в руки коалиции ТНК и Сибнефти).
В Украине тоже был некоторый всплеск политической борьбы в первой половине 2002 года - но уже не такой масштабный, как год назад. В марте состоялись выборы в Верховную Раду - поэтому все силы оппозиции были тогда направлены на избирательную кампанию.
Летом 2002 года было затишье в обоих странах, ничего существенного не происходило.
Зато осенью 2002 года в Украине опять разгорелась борьба против "антинародного режима Кучмы".
16 сентября - в Киеве прошел объединенный митинг всей оппозиции: включая группировки Тимошенко, Ющенко и коммунистов. Число участников превысило 100 тысяч человек.
25 сентября - Госдепартамент США обвинил Украину в поставках систем ПВО Ираку. В наказание за этот проступок администрация США прекратила все кредиты украинскому правительству - то есть открыто подыграла оппозиции против президента Кучмы! Политическая атмосфера нав Украине после этого накалилась еще больше…
12 октября - в Киеве прошел "народный трибунал" над президентом Кучмой. На этом митинге Кучма был осужден на высшую меру наказания.
Правда, на президента Кучму все это мало подействовало - он не собирался уходить добровольно. Но зато в ходе этих массовых выступлений наконец-то сформировалась будущая "оранжевая коалиция" - оппозиции удалось такиогда втянуть в свои ряды группировку Виктора Ющенко.
13 ноября - был подписан манифест о сотрудничестве между группировками Ющенко и Тимошенко.
21 ноября - Виктор Янукович был назначен премьер-министром. То есть президент Кучма тогда назначил своего официального наследника… Леонид Кучма даже не мечтал уже о третьем президентском сроке - у него была задача хотя бы досидеть до конца свой второй срок, до выборов 2004 года. Премьер-министр Кинах был слабоват для президентского кресла - поэтому его и заменили тогда на более крутого Януковича.
В России эта борьба между кланами осенью 2002 года никак не проявилась - все было тихо, если не считать разных мелких дрязг.
За одним только исключением: с 23 по 26 октября 2002 года произошла чекистская провокация, которая именуется "захват заложников в Норд-Осте". Как всем известно, эта провокация завершилась отравлением спецслужбами ядовитым газом множества ни в чем не повинных граждан - больше ста заложников при этом погибло (еще сотни долго потом болели или даже остались инвалидами).
Трудно сказать, имеет ли трагедия "Норд-Оста" какое-то прямое отношение к борьбе между чекистскими кланами… Но все же это странное совпадение, что одновременно был также всплеск политической борьбы в Украине - возможно, что у этих совершенно разных событий был все же какой-то общий источник.
Весной 2003 года прошебыл еще один всплеск борьбы против президента Кучмы: 9 марта прошли митинги и демонстрации оппозиции сразу в 103 городах Украины одновременно. В этих акциях совместно участвовала вся мыслимая оппозиция поголовно: "Наша Украина" Ющенко, Блок Юлии Тимошенко, Компартия Симоненко и Соцпартия Мороза. Причем все эти 4 группировки имели свои депутатские фракции в Верховной Раде… У нас в России такое единство всей оппозиции совершенно немыслимо - возможно, по причине того, что у нас не хватает "горючего материала" для настоящей оппозиции правящему режиму.
Еще одно интересное событие тогда произошло в Украине: 19 марта 2003 года Верховная Рада дала согласие на участие украинского батальона химзащиты в военной операции США против Ирака.
Интересно здесь то, что за это решение проголосовали только два проамериканских клана: группировки Кучмы и Ющенко. Компартия, естественно, не могла поддержать американских империалистов, фракция Соцпартии Мороза тоже была для этого слишком левая… Но зато Блок Юлии Тимошенко однозначно продемонстрировал свой антиамериканский характер, когда проголосовал против этой военной авантюры. Причем из "идеологии" движения Тимошенко такой шаг вовсе не следовал: на словах эта правая и антироссийская группировка раньше всегда была на стороне администрации США.
У нас в России до лета 2003 года опять ничего интересного не происходило. Самым значительным событием первой половины 2003 года было снятие Наздратенко с прибыльной должности председателя Госкомрыбы - "питерские" чекисты прибрали и этот пост для себяе.
Нет новостей - это лучшие новости, как говорится…
Зато летом 2003 года борьба между кланами в России значительно обострилась.
6 июня - был убит и.о.гендиректора крупного оборонного предприятия "Антей-Алмаз" Игорь Климов. Кадровых чекистов в России вообще убивают крайне редко - а Климов вдобавок был прежде помощником генерала Виктора Иванова из Кремля.
23 июня - в Москве (в ответ?) началась знаменитая операция "Оборотни". Чекистами был арестован генерал Ганеев из МЧС и некоторые крупные чины из МВД.
2 июля - был арестован Платон Лебедев из руководства ЮКОСа. "Питерский" клан начал операцию по захвату этой нефтяной
компании из московского клана.
К этому можно добавить, что 3 июля умер отравленный спецслужбами журналист Юрий Щекочихин. А уже 5 июля чекисты организовали теракт на московском рок-фестивале (тогда погибло 16 человек) - явно чтобы сбить волну недовольства этим подлым убийством журналиста из оппозиции…
В Украине летом 2003 года особых событий не было, если не считать того, что в июле правительство Украины подало в суд на "семейного" олигарха Дерипаску - чтобы отобрать у него акции незаконно приватизированного Никопольского глиноземного заводзавода. Но Дерипаске все эти украинские суды были как с гуся вода - так, небольшая нервотрепка… Можно не слишком волноваться за свой бизнес в любой стране, имея такую мощную "крышу", как американская администрация США имафия ЦРУ.
Осенью 2003 года борьба между кланами в России продолжилась.
25 октября был арестован Михаил Ходорковский из ЮКОСА, олигарх из московского клана КГБ.
А 30 октября "семейный" руководитель Администрации Президента Александр Волошин подал в отставку - в знак протеста против разгрома ЮКОСа. Его тут же заменили на "питерского" Медведева. "Cемейный" клан лишился своего самого высокого поста в Кремле - но стратегический союз с "питерским" кланом даже тогда не был разорван.
В Украине осенью 2003 года крупных выступлений против президента Кучмы уже не было. Оппозиция правильно рассудила, что никакими митингами прогнать Кучму все равно не удастся - лучше было поберечь силы для президентскихой выборов в ноябрекампании 2004 года.
Самому же президенту Кучме вести войну против оппозиции тогда не было никакого смысла. И даже никакой возможности для этого не было, по большому счету! То есть президент Кучма просто не мог выгнать кого-то еще с высокого поста, поскольку уже давно разогнал отовсюду всех "посторонних" - везде уже были только "свои люди"…
Ограбить каких-нибудь олигархов из другого клана президент Кучма тоже не мог. Дело в том, что московский клан КГБ на территории Украины был очень беден - там не было осенью 2003 года никаких крупных украинских олигархов, о которых стоило бы говорить. Слишком уж редко и недолго клану Лазаренко-Тимошенко довелось занимать высокие посты в правительстве… Фактически там был только один "олигарх" - сам бывший премьер Лазаренко. Но он был тогда под арестом в Америке и ждал приговора суда. А Юлия Тимошенко хоть и очень небедная дама, но все же к настоящим олигархам ее никто не причисляет - поэтому не было никакого смысла отбирать у нее несколько жалких миллионов, чтобы получить в ответ массовую волну протестов по всей Украине…
Оставался только "семейный" клан Украины, то есть клан Ющенко. Этот клан по богатству сильно уступал тогда клану Кучмы, но там все же было что пограбить - несколько олигархов из этого клана входят в список самых богатых людей Украины. Но вот беда: эти капиталы были под запретом - американская мафия ЦРУ не потерпела бы таких шуток"наездов" на со своимих подопечныхми!
У нас в России, кстати сказать, тоже действовало это "табу" на капиталы "cемейного" клана: деятелей этого клана лишь изгоняли с высоких постов - но их капиталов никто по-настоящему тогда не трогал… Так что капиталыбогатство "семейного" клана в России только вырослио за годы правления президента Путина - в том числе идаже часть имущества московского клана тоже попала в руки "семейных". Ограбление олигарха Березовского здесь не в счет - онБорис Абрамович откололся в 2000 году от своего клана.
В 2004 году в России уже не произошло ничего интересного по нашей теме - переизбрание президента Путина в марте прошло очень гладко и без всяких проблем… Ни один мало-мальски реальный кандидат (кроме самого Путина) в этих выборах даже не стал участвовать.
Избиение московского клана в 2004 году в России фактически прекратилось: самые жирные куски у "московских" олигархов к тому времени уже отобрали - нефть, газ и канал НТВ. Все остальное имущество московского клана Кремль тогда великодушно согласился оставить хозяевам…
Поэтому не совсем понятно, зачем чекистам тогда понадобилась целая серия провокационных терактов в конце августа - начале сентября 2004 года, которая завершилась страшной трагедией Беслана. В дни перемирий между чекистскими кланами такие кошмарные массовые убийства обычно не случаются - это показатель обострения политической ситуации.
В Украине в 2004 году не происходило ничего особенно интересного - президентская кампания проходила в целом спокойно и без особых скандалов вплоть до самых выборов 31 октября 2004 года. Правда, одна провокация все же была: теракт 20 августа в Киеве - когда от взрывов на рынке один человек погиб и 14 было ранено. Это преступление было раскрыто - и группа отморозков созналась в политическом характере этой провокации…
21 ноября 2004 года состоялся второй тур президентских выборов, победителем которого был объявлен Виктор Янукович. Оппозиция тогда заявила о фальсификации результатов - якобы на самом деле победил Виктор Ющенко…
Кто на самом деле был прав в этом споре, уже никто никогда не узнает - за обоих кандидатов проголосовало примерно одинаковое число избирателей, а мухлевали обе стороны… По закону полагалось разбираться с каждым избирательным округом отдельно - и только по решению суда можно было аннулировать результаты голосований на конкретных участках. Но никто из "оранжевой оппозиции" не пожелал заниматься таким судебным крючкотворством: это было дело слишком муторное - а результаты такого разбирательства могли оказаться в пользу кремлевского ставленника Януковича. Проще было собрать всех на майдан и устроить революцию!





ОРАНЖЕВАЯ РЕВОЛЮЦИЯ




Мы не будем разбираться с подробностями и приводить хронологию этих событий - все это происходило не так давно и во всех СМИ была масса информации на эту тему. Лучше постараемся заглянуть за внешнюю красочную оболочку этой "оранжевой революции"…
Внешняя сторона дела тут всем известна: Западная Украина, которая стремилась поскорее интегрироваться с Западной Европой, боролась тогда с русскоязычной Восточной и Южной Украиной, которые не хотели отрываться от России.
На самом же деле здесь проходила тогда схватка за власть над Украиной между двумя проамериканскими кланами: клан Ющенко (мафия ЦРУ-КГБ) боролся с кланом Кучмы-Януковича (мафия РУМО-КГБ). И клан Ющенко тогда победил при поддержке клана Тимошенко, то есть "московского клана" КГБ.
Сначала Виктор Ющенко сдержал свое слово и поделился с Юлией Тимошенко завоеванной властью: она была назначена премьер-министром на следующий день после инаугурации президента Ющенко - 24 января 2005 года.
Но эта "оранжевая идиллия" продолжалась очень недолго. Уже в мае 2005 года президент Ющенко на одном совещании по вопросам экономики выразил недовольство политикой Юлии Тимошенко и предложил ей подать в отставку…
Недовольных этой пламенной революционеркой на Украине было тогда много - она серьезна задела интересы очень влиятельных людей! Премьер Тимошенко активно боролась за фактическую национализацию всех незаконно приватизированных предприятий поголовно - и в ее списке было 3 тысячи таких предприятий, принадлежавших в основном олигархам из клана Кучмы. Президент Ющенко внес в этот список некоторые поправки - сократил его до 30 предприятий. А реально удалось тогда отобрать у клана Кучмы только одно крупное предприятие - Криворожский комбинат.
После серии разных скандалов 8 сентября 2005 года правительство Тимошенко было отправлено в отставку. В тот же день был также уволен начальник СБУ Турчинов, ближайший соратник Юлии Тимошенко.
"Оранжевая коалиция" была в этот день разорвана: президент Ющенко изгнал сторонников Тимошенко со всех постов и расставил везде "своих людей".
Вот здесь уже скрывается некоторая загадка… Клан Ющенко никак не мог удержать власть над Украиной в одиночку - поэтому поссорившись с Юлией Тимошенко, президент Ющенко тогда только отпилил тот сук, на котором он же сидел!
Уже весной 2006 года партия "Наша Украина" Ющенко проиграла выборы в Верховную Раду - заняла там третье место после партий Януковича и Тимошенко. Президент Ющенко попытался тогда снова восстановить "оранжевую коалицию" - но ему уже не удалось склеить эти осколки…
В итоге после разных перипетий и интриг, которые мы здесь подробно разбирать не будем, сначала Виктор Янукович получил пост премьер-министра - а немного погодя он разогнал практически всех людей Ющенко из правительства. Вся реальная власть опять оказалась у клана Януковича-Кучмы!
Президент Ющенко остался практически ни с чем - сейчас это чисто декоративная фигура для вида…
Чтобы как-то переломить эту ситуацию, президент Ющенко весной 2007 года все же восстановил союз с Юлией Тимошенко - и совместными усилиями этой новой "оранжевой коалиции" удалось недавно добиться роспуска Верховной Рады. После долгих переговоров с премьером Януковичем досрочные парламентские выборы были назначены на 30 сентября сего года.
То, что мы здесь рассказали - это только самая грубая и примитивная схема событий "оранжевой революции" в Украине.
Мало просто сказать, что все было гораздо сложнее - самые невероятные и изощренные интриги происходили в конце 2004 года, когда было принято решение о том, чтобы передать всю власть Виктору Ющенко, а не победившему (формально) на президентских выборах Виктору Януковичу!
Одно только несомненно: клан Кучмы-Януковича фактически добровольно отдал тогда власть "оранжевой коалиции". Иначе невозможно понять, почему Верховная Рада, в которой большинство было у президента Кучмы, 27 ноября 2004 года вдруг перешла на сторону "оранжевых" - что стало решающим моментом в ходе этой "революции"…
Еще такую сложную и загадочную проблему "оранжевой революции" нам здесь нельзя обойти молчанием. Речь идет об участии в этих событиях фонда Сороса. Проблема здесь в том, что знаменитый международный финансист Джордж Сорос на самом деле принадлежит к клану Чубайса - он же клан Чейни в США и он же клан Кучмы-Януковича в Украине. Никаких сомнений в этом быть не может: во время великой битвы в России летом 1997 года между Чубайсом и Березовским, Сорос решительно выступил на стороне группировки Чубайса. И не то чтобы он сделал какое-то там заявление или тому подобное - а выложил тогда свой собственный миллиард долларов, чтобы помочь олигарху Потанину выиграть аукцион по Связьинвесту!
Джордж Сорос потом вспоминал, что когда он в 1997 году в ходе переговоров с Борисом Березовским решительно отказался ему помогать, то он даже всерьез тогда боялся, что его не выпустят живым из резиденции Березовского…
То есть по логике вещей получается, что фонд Сороса должен был на президентских выборах 2004 года поддерживать Виктора Януковича - а не "оранжевую коалицию"!
Притом связь Джорджа Сороса с режимом Кучмы была засвечена еще накануне этих выборов: 31 марта 2004 года Сорос посетил Украину и объявил о создании в этой стране нового фонда совместно с известным украинским олигархом Пинчуком. А Пинчук мало того, что занимает видное место в клане Кучмы-Януковича, он еще и зять самого Леонида Кучмы…
Попробуем теперь как-то объяснить эту "загадку Сороса".
Начнем с того, что во всей этой "большой политике" мы имеем дело с такими деятелями, которые все до единого фальшивы до мозга костей и все играют какую-то театральную роль в этом "политическом театре"… Джордж Сорос, в частности, играет роль "великого демократа" - его фонд насаждает по всей Восточной Европе "западные демократические ценности". И Сорос просто не мог вдруг "выйти из образа" и открыто помогать в 2004 году кремлевскому кандидату в президенты Украины - вся мировая общественность могла его тогда неправильно понять! И даже просто остаться в стороне тогда было нельзя - поэтому Соросу пришлось делать вид, будто он помогает "оранжевой коалиции".
Все заявления Сороса, в которых он призывал президента Кучму уйти досрочно и т.п., можно здесь отбросить - клану Кучмы они ни в чем не могли повредить. Ни для кого не секрет, что репутация Джорджа Сороса на Западе не слишком-то блестящая - Сорос считается там финансовым спекулянтом, притом невероятно удачливым… Он прославился тем, что однажды сыграл на падении английского фунта стерлингов - и заработал миллиард долларов всего за один день! И вообще, вся эта история о том, как нищий эмигрант из Венгрии сбежал на Запад и внезапно разбогател буквально на пустом месте - вызывает у многих законные сомнения. В наше время таких чудес уже не бывает: обычно за спиной таких скороспелых богачей стоят некие деятели или организации, которые им тайно помогают (например, снабжают их нужной информацией)…
На одних "открытых заявлениях" в политике далеко не уедешь - поэтому фонд Сороса действительно принимал участие в финансировании "оранжевой революции". Вот только финансировать можно по разному… Никто не знает точную цифру пожертвований Сороса - но серьезные аналитики считают, что больших денег "оранжевая коалиция" от него тогда на самом деле не получила. Известно, например, что Борис Березовский потратил на "победу революции" в Украине во много раз больше - 21 миллион долларов (это известно от самого Бориса Абрамовича - он даже квитанции показывал на эту сумму). Много денег также израсходовали тогда правительства ряда стран Запада - особенно администрация США. Вообще-то "оранжевая революция" обошлась западным спонсорам довольно дешево для такого размаха массовых акций - по оценке экспертов, общая сумма расходов была тогда что-то около 50 миллионов долларов. К слову сказать, клан Януковича потратил кремлевских денег чуть ли не на порядок больше - и все равно проиграл: лозунги "оранжевых" оказались более привлекательными для украинцев…
Одним словом, роль фонда Сороса в организации "оранжевой революции" была сильно раздута - особенно если сравнивать с возможностями Сороса в финансовой сфере. Откуда вдруг взялась такая прижимистость в 2004 году у этого "великого демократа" - ведь на помощь олигарху Потанину летом 1997 года Джордж Сорос выложил целый миллиард?!
Могут возразить, что аукцион по Связьинвесту был чисто коммерческим делом - а пожертвования на "революцию" таковыми не являются… Ничего подобного - это как раз покупка акций Связьинвеста была тогда более политическим делом: поскольку эта компания не имела отношения ни к нефти, ни к газу - а контролировала предприятия связи и разную радиоэлектронику. Распространение информации - это в первую очередь политика, а уже потом бизнес… Да и не так уж нужен был кому-то на самом деле летом 1997 года этот концерн Связьинвест - тут уже просто решался тогда вопрос, кто самый главный в России: Чубайс или Березовский! Так что никаких барышей от этого дела Сорос не получил - он был потом рад, когда позднее избавился от своих акций Связьинвеста с большим убытком.
"Инвестиции" же в "оранжевую революцию" могли в случае удачи принести огромные дивиденды. Можно было и "пролететь", как это случилось с Березовским - но тут уж как повезет, риск в таких случаях неизбежен…
На этом мы пока подведем черту. Теперь уважаемые читатели пусть сами решают, насколько убедительна изложенная здесь гипотеза о реальном механизме политики Украины.
Лично мне этот разбор украинских дел помог лучше понять некоторые тонкости отношений между двумя нашими кремлевскими кланами: это очень своеобразный союз, в котором "союзники" устраивают друг другу на каждом шагу разные пакости - и никто не рискует повернуться к своему соратнику спиной, чтобы не получить удар ножом сзади…
Роль московского клана КГБ в России тоже лучше прояснилась на этом украинском материале. Прямо скажем, очень незавидная роль у этой мафиозной группировки: вечная "оппозиция", которая давно уже не способна играть какую-то самостоятельную роль - а только используется как орудие в борьбе между собой двух могущественных проамериканских кланов.
21.07.2007 Олег Греченевский.





ЧАСТЬ 32




В одной из предыдущих глав этой книги мы обещали рассказать о борьбе кланов мафии наших и американских спецслужб на примере трех бывших советских республик - Украины, Казахстана и Грузии. После Украины очередь за Казахстаном - так что теперь мы поворачиваем нашу "подводную лодку" в казахские степи…
В Казахстане имеются огромные запасы полезных ископаемых - поэтому к этой стране постоянно проявляют интерес все крупные державы мира и многие транснациональные корпорации. Казахстану хватило бы одной нефти, чтобы обеспечить себе такую заинтересованность в мире большой политики и большого бизнеса. Но в недрах Казахстана помимо нефти и газа, содержится также вся пресловутая "таблица Менделеева". Обычно это выражение нужно понимать, как некоторое поэтическое преувеличение - но только не в случае с Казахстаном: здесь и правда есть буквально все, притом в огромных количествах. По некоторым позициям эта страна даже занимает первое место в мире - а по многим другим видам запасов полезных ископаемых входит как минимум в первую десятку стран мира. Есть даже такие металлы, которые вообще добываются промышленным способом только в Казахстане.
Например, один из лидеров казахстанской оппозиции (Ж.Туякбай) как-то сообщил такую интересную информацию: только в Казахстане добываются редкоземельные элементы осмий и рений - всего килограммов по пять в год каждого. Никакой рыночной цены на это стратегическое сырье нет - цену здесь назначает сам производитель. Даже официальная цена составляет 10 тысяч долларов за грамм - а реально эти металлы продают будто бы даже по 100 тысяч долларов… Так что получается, что кто-то в казахстанской правящей верхушке кладет себе в карман каждый год миллиард долларов только по этим "двум клеточкам" в периодической таблице Менделеева.
Лидеру оппозиции виднее: раньше он и сам был крупным чиновником в правительстве Казахстана - и должен хорошо знать про такие дела…
Вообще, такого рода бизнес с редкоземельными металлами самый удобный: раз в год отвез за границу небольшой кейс - и никто ничего не узнает! В таможенной декларации пишут в таких случаях: "геологические образцы" - или что-нибудь в этом же роде… Для сравнения укажем, что например, экспорт цинка из Казахстана приносит тот же миллиард долларов в год - но цинка на эту сумму вывозят больше 300 тысяч тонн. Такой бизнес уже скрыть гораздо труднее (но и тут казахстанская мафия как-то выкручивается, чтобы украсть почти всю выручку).
Мы не будем подробно перечислять, что вывозится из Казахстана, по каким ценам и в каких объемах - эта "периодическая таблица" слишком велика: хром, алюминий, медь, золото, уран и т.д. Вплоть до разных совсем уж экзотических химических элементов…
Это на самом деле все не так уж и важно - главным природным богатством страны была и остается нефть. Нефти в Казахстане добывается уже больше 60 миллионов тонн в год - и эта цифра неуклонно растет. Причем почти весь этот бизнес давно отдан на откуп различным иностранным компаниям. Примерная картина там сейчас такая: почти половину нефти добывают американцы, третью часть - китайцы. Доля госкомпании Казахстана - 15 %. А Россия здесь где-то в хвосте, с 5 % добычи.
Так что в Казахстане есть что пограбить - поэтому у дверей этой "природной кладовой" собралась большая толпа и идет постоянная потасовка (далеко не всем удается уйти с набитыми карманами)… Совсем как у нас, в России - только у нас все же поменьше иностранцев и больше орудуют "свои".
Лучше закончим это предисловие и перейдем прямо к делу.





МАФИОЗНЫЕ КЛАНЫ КАЗАХСТАНА




Должен признаться, что разобраться в системе казахстанских кланов оказалось гораздо труднее, чем с аналогичной системой внутри правящей элиты Украины. Пришлось перетряхнуть для этого чуть ли не весь местный Интернет (это еще счастье, что он почти весь на русском языке).
С иностранными корпорациями здесь особых проблем не было - все эти американские "Шевроны" и прочие "Мобилы", которые выкачивают из Казахстана нефть, почти сплошь относятся к той мафии ЦРУ-КГБ, которой у нас в России соответствует "семейный" клан КГБ.
Труднее было разобраться с мафиозными кланами внутри правящей верхушки самого Казахстана.
В Украине тоже хватает всяких изощренных интриг и "борьбы под ковром"… Но там есть и открытое столкновение различных политических сил - это вообще фактически единственная страна СНГ, где все еще есть настоящая демократия (хоть какая-то). А попробуйте разобраться с политическими и финансовыми группировками в такой стране, где все соревнуются между собой только в одном: кто из них сильнее любит Великого Президента! Правда, в Казахстане есть и политическая оппозиция, но она существует больше для вида и никакой реальной силы собой не представляет. Россия только сейчас подошла вплотную к такой "демократии" - в Казахстане же она была с первых дней независимости.
Мне долгое время никак не удавалось определить соответствие между правящими группировками Казахстана и нашими чекистскими кланами - несколько вариантов было перепробовано и все они оказались ложными… Можно было подумать, что Казахстан и в самом деле настоящее независимое государство - а не управляется нашими и американскими чекистскими мафиозными группировками!
Но я должен разочаровать казахстанских граждан: как оказалось, эта страна все-таки тоже находится в полной власти тех же самых сил, что господствуют и на всем остальном постсоветском пространстве. И в Казахстане имеется примерно такой же "чекистский треугольник", как в России и в Украине - хотя и со значительными национальными особенностями, которые сильно сбивают с толку…
Вот что у нас получилось - начнем изложение нашей версии, разумеется, с главной мафии Казахстана.





КЛАН ПРЕЗИДЕНТА НАЗАРБАЕВА




В самом Казахстане ни один местный аналитик никогда не выделял группировку президента Нурсултана Назарбаева как отдельный и самостоятельный клан. Там считается, что этот великий президент стоит выше всех кланов и группировок Казахстана - он как орел парит над ними всеми! И только иногда стравливает эти кланы между собой - для поддержания "баланса власти", чтобы никто из них не усиливался чрезмерно…
Внешне так оно все и выглядит - но это все неверно. В таких делах надо буквально все отбросить - и смотреть только на перемещение "финансовых потоков". И если это сделать, то окажется, что свою личную "черную кассу" президент Назарбаев доверил деятелям только из двух влиятельных группировок Казахстана:


1. Группировка Балгимбаева-Гиффена.


2. Группировка Кулибаева.


Вот эти три человека всегда держали в своих руках систему по перекачиванию государственных доходов Казахстана от экспорта нефти на личные счета президента Назарбаева в западных банках: бывший премьер-министр Балгимбаев, американский советник Джеймс Гиффен и зять президента Тимур Кулибаев, муж Динары Назарбаевой (средней дочери президента Казахстана).
Что же касается старшего зятя Рахата Алиева (мужа Дариги Назарбаевой), о котором раньше в Казахстане ходили слухи, что его президент Назарбаев вот-вот назначит своим престолонаследником - то Алиева к этим "финансовым потокам" даже близко никогда не подпускали.
Правда, есть одно небольшое нефтяное месторождение ("Мангистаумунайгаз", добыча 5 миллионов тонн в год) которое приписывали одно время Рахату Алиеву, как его подлинному владельцу - но эта история очень сомнительная: у Алиева разве что какой-то пакет акций этой компании мог быть на руках… Точно никто ничего не знает - в Казахстане слишком большая конспирация в таких делах.
В любом случае, Рахат Алиев всегда имел в Казахстане репутацию "самого бедного олигарха" - по сравнению с теми деятелями, которым президент Назарбаев разрешил заниматься экспортом сырья. По нашей версии, причина такого "ущемления" старшего зятя президента была в том, что Рахат Алиев после раскола единой чекистской мафии оказался по каким-то причинам в разных кланах с президентом Назарбаевым.
Но об этом расколе в Казахстане мы поговорим позднее - пока вернемся к клану Назарбаева.
Нурсултан Назарбаев встал во главе Казахстана еще в советское время, когда Михаил Горбачев назначил его первым секретарем местного ЦК (в 1989 году).
Мы не будем разбирать всю биографию президента Назарбаева - укажем только на некоторые интересные для нас моменты.
Но прежде надо сказать хотя бы несколько слов о некоторых национальных особенностях казахского общества. Дело в том, что казахи пока сохранили свой родоплеменной строй. Каждый казах знает, из какого он рода и племени - и всех своих родственников, даже самых дальних. И это не из простой любознательности: все обязаны помогать своим сородичам. Кроме того, все казахи изначально делятся на три большие союза племен, так называемые "жузы": "старший жуз" (Юг Казахстана), "средний жуз" (Север) и "младший жуз" (западные области) - все это тоже учитывается при назначениях на любые посты и т.д.
Эта система "трайбализма" (как ее теперь сами казахи называют), благополучно пережила советскую власть и теперь расцвела еще больше…
Так вот, все аналитики, изучавшие биографию Нурсултана Назарбаева, сходятся на том, что Назарбаев сделал в советское время блестящую карьеру не благодаря этому "трайбализму", а только потому, что он еще в юности порвал всякие отношения со своими родичами.
Назарбаев происходит из самого авторитетного в Казахстане старшего жуза - но его тейп (племя) был тогда мелким и невлиятельным… Останься Назарбаев у себя дома - он разве что в какие-нибудь районные начальники смог бы тогда выбиться (и то при большой удаче)… Но в жизни юного Нурсултана вдруг случилась какая-то темная, чуть ли не криминальная история (о которой никто в Казахстане толком не знает - только какие-то неясные слухи ходят), после которой он в 18 лет спешно покинул родные места - и устроился рабочим на Карагандинский металлургический комбинат (который тогда еще только строился). Назарбаев сделал это не от хорошей жизни - он оказался тогда чужаком-изгоем на территории среднего жуза. Но Назарбаеву повезло: его заметила некая влиятельная сила, которой как раз такие изгои, оторвавшиеся от казахской родоплеменной системы и были нужны! Местная парторганизация начала выдвигать Нурсултана Назарбаева по "общественной линии" - и тот крепко ухватился за этот шанс выйти в люди.
Уже через два года работы на КМК Назарбаева приняли в партию, он начал ездить на всевозможные комсомольские съезды и фестивали и т.д., и т.п. Официально он тогда еще продолжал работать сталеваром - но скорее всего, уже только числился для вида… Была в советское время такая мода: низовых комсомольских функционеров и прочих активистов, которые формально считались "неосвобожденными работниками" и должны были вкалывать на производстве, дирекция предприятий тогда устраивала фиктивно "рабочими" c хорошими окладами.
Назарбаев вскоре получил высшее образование ("без отрыва от производства" закончил ВТУЗ при комбинате) и начал свой стремительный взлет по партийной линии. К тому же он и женился тогда очень удачно: у его жены (буфетчицы на комбинате) оказались тесные родственные связи среди руководителей торговли Караганды…
Дальше все понятно и мы пересказывать всю политическую биографию Назарбаева не будем - об этом уже много писали. Остановимся только еще на одном важном моменте карьеры Назарбаева на КМК.
В 70-е годы, когда Нурсултан Назарбаев уже работал парторгом Карагандинского комбината, он познакомился с будущим государственным деятелем (Казахстана и России) Олегом Сосковцом, который был тогда начальником цеха комбината. В 1988 году Сосковца назначили гендиректором КМК - Назарбаев тогда возглавлял правительство Казахстана и, скорее всего, помог Сосковцу занять такой большой пост. А когда Назарбаев стал президентом независимого Казахстана, то Сосковец в начале 1992 года был назначен первым вице-премьером в правительстве этой страны и получил контроль над всей экономикой Казахстана. Правда, уже осенью 1992 года ему пришлось бросить этот пост и перебраться в правительство России. Считается, что причиной этой отставки была уже начавшая тогда "казахизация" - то есть вытеснение всех неказахов почти со всех руководящих постов. Правда, в 1992 году еще было далеко до пика этого процесса, но Сосковец вполне мог заранее просчитать, что оставаться в Казахстане для него теперь дело бесперспективное - а вот в России такие "кадры" очень даже нужны…
Мы теперь имеем для определения клановой принадлежности президента Назарбаева хоть какую-то зацепку: его связь с О.Сосковцом. Конечно, Нурсултану Назарбаеву в те годы пришлось множество чиновников выдвинуть на высокие посты (и многих из них обратно потом "задвинуть") - но среди них так называемый "карагандинский клан" всегда играл особую роль: это был его "ближний круг", доверенные люди президента…
Мы уже говорили в этой книге об Олеге Николаевиче Сосковце - он стал после раскола единой чекистской мафии России (в 1994 году) одним из главных лидеров проамериканского клана Коржакова. Что же касается связи Сосковца с мафией внешней разведки КГБ, то она прорезалась еще в 1988 году - сразу, как его назначили гендиректором Карагандинского комбината: Сосковец тут же учредил совместное (с Швейцарией) предприятие "ТСК - Стил" и начал зарабатывать твердую валюту на экспорте металла.
Все эти фиктивные "совместные предприятия" создавались тогда с одной целью: с их помощью чекисты продавали за границу все, что только можно и разворовывали всю вырученную валюту. А их стукачи, директора предприятий, получали только свой сравнительно небольшой процент от всех этих махинаций…
Что же касается СП "ТСК - Стил", то в его уставе было записано, что это предприятие вывозит за границу "лом черных металлов" и прочий ненужный хлам. Нужно ли говорить, что ни одно "совместное предприятие" в СССР подобные правила никогда не соблюдало - чего только не вывозили тогда из нашей страны эти бизнесмены под видом "металлолома", даже новейшую военную технику…
Эта фирма Сосковца тоже хорошо поработала: в 1994 году оказалось, что у Карагандинского комбината неоплатных долгов почти на 400 миллионов долларов и его пора объявлять банкротом. Правда, не вся эта сумма приходится конкретно на гендиректора Сосковца - он покинул КМК еще в 1991 году…
Теперь перейдем к соратникам Олега Сосковца по его работе на КМК. Известный российский олигарх Владимир Лисин тоже начинал свою карьеру на Карагандинском комбинате - он был тогда заместителем гендиректора Сосковца и его "правой рукой" в фирме "ТСК - Стил". Потом эти друзья одновременно перебрались в Россию…
Но об этом мы уже говорили в одной из глав этой книги. К тому же "алюминиевый король" Лисин, владелец крупнейшего Новолипецкого комбината, достаточно известная личность в России, о нем у нас много писали. Лучше немного расскажем о другом заместителе гендиректора КМК, Борисе Тимофееве, который остался в Казахстане - об этом соратнике Сосковца у нас мало кто знает… У него жизнь сложилась не так удачно, как у миллиардера Лисина: Тимофеева в 1993 году приговорили к расстрелу за убийство.
Вот как эта история рассказывается на одном казахстанском сайте (статья О.Губайдуллина на caravan.kz).
После Сосковца в 1991 году пост гендиректора КМК занял Александр Свичинский - но поработал на этом посту очень недолго: он был убит возле дверей своего офиса 28 декабря 1992 года. Вся милиция Казахстана была тогда поднята на ноги - и убийц скоро задержали. Главным зачинщиком этого преступления на суде был признан Борис Тимофеев, которого Сосковец когда-то назначил заместителем гендиректора по внешнеэкономической деятельности. Новый гендиректор Свичинский снял Тимофеева с этой замечательной должности и понизил его до начальника цеха - вот он и отомстил за то, что его заставили вернуться к мартеновским печам и "жить на одну зарплату"…
Другим сообщником в этом заговоре против нового гендиректора стал начальник внешнеэкономического отдела комбината Михаил Чернов. Про его мотивы ничего не было сказано - но надо полагать, Александр Свичинский и его по каким-то причинам оттолкнул от сладкого валютного "пирога".
Якобы Свичинский хотел "навести на заводе порядок" - за это его и убили жулики из прежней команды гендиректора Сосковца. У нас есть определенные сомнения насчет этой версии, что Александр Свичинский погиб из-за своей честности - скорее всего, на КМК все же были тогда какие-то криминальные разборки… Возможно, даже не местного значения - а на уровне борьбы кланов внутри чекистской мафии. С какой стати в 1991 году стали бы в бывшей советской республике назначать гендиректором такого крупного комбината честного человека - кому это тогда было нужно?!
Что же касается непосредственных "исполнителей" этого заказного убийства, то тут ничего интересного нет: Тимофеев и Чернов наняли двух каких-то мелких уголовников в Литве. Эти литовцы взяли за свою "работу" всего по 3 тысячи долларов, но зато наследили при этом так, что оперативники их всего через несколько дней вычислили, а потом задержали и вывернули наизнанку. Вообще, по нынешним временам, это дело представляется теперь каким-то "детским садом": для убийства был использован угнанный "Запорожец" (не самая надежная иномарка), стреляли из обреза охотничьего ружья и т.д… Но это была самая ранняя эпоха постсоветской "демократии" - скоро армию киллеров пополнят бывшие спецназовцы и поднимут это дело на небывалую профессиональную высоту.
Формально это дело самого Олега Сосковца никак не затрагивает - он тогда уже давно был в России и у него железное алиби. Здесь речь идет о другом: интересно посмотреть, что за люди управляли Карагандинским комбинатом - и какая вообще атмосфера была в руководстве этого предприятия, на котором вырастили и вывели в ряды партийной номенклатуры будущего президента Назарбаева.
Ничего особенного - на всех крупных советских заводах было тогда то же самое. Когда наступила перестройка и сняли узду, то все директора принялись по страшной силе грабить собственные предприятия. А немного погодя эта свора изголодавшихся "совков" начала уже и убивать друг друга из-за дележа добычи…
Вернемся к клану президента Назарбаева. Проамериканский характер этого клана угадывается уже в последние годы советской власти. В конце 80-х годов в Москве начались первые переговоры советского правительства с американцами по вопросу о передаче им в аренду нефтяных месторождений на территории СССР. И уже тогда Нурсултан Назарбаев сумел примазаться к этим советско-американским переговорам и наладил собственные контакты с нефтяной корпорацией "Шеврон"- по поводу крупного казахстанского месторождения в Тенгизе. Тогда же Назарбаев познакомился с неким американским дельцом Джеймсом Гиффеном, который сначала участвовал в этих переговорах как посредник, а позднее стал главным советником президента Назарбаева по нефтяному бизнесу.
Сейчас в США идет уже несколько лет судебный процесс над Джеймсом Гиффеном - он обвиняется в коррупции, посредничестве во взятках, отмывании грязных денег и в прочих преступлениях, которые он совершил для президента Назарбаева и его мафиозной группировки.
О связях Гиффена с американскими спецслужбами и раньше в Казахстане ходили слухи - но все равно это стало сенсацией, когда Гиффен сам потом открыто признался в этом на суде: "Действительно, я участвовал в коррумпировании руководителей Казахстана - но я все это делал по заданию ЦРУ и в интересах американского бизнеса в этой стране!" Точнее говоря, Гиффен заявил, что давал в Центр подробную информацию обо всех проводимых им перемещениях "финансовых потоков" из Казахстана в западные банки - и что у него была санкция от руководства ЦРУ на такую деятельность по разграблению природных богатств Казахстана группировкой президента Назарбаева.
Администрация США была тогда вынуждена подтвердить, что Джеймс Гиффен и в самом деле давний и многолетний агент ЦРУ. Но вот что в правительстве Казахстане такая коррупция и воровство - этого в руководстве ЦРУ раньше никогда не знали: "Гиффен ничего такого в своих донесениях нам не сообщал!"
Естественно, никакой официальной санкции от ЦРУ на участие в казахстанской коррупции у Гиффена не было и быть не могло - тем более что в США есть специальный закон, который такую деятельность на территории иностранных государств категорически запрещает. Так что желающих сесть рядом с Гиффеном на скамью подсудимых в ЦРУ не нашлось…
Ради одного этого американского "Штирлица" стоило взять в качестве материала для очередной главы книги именно казахстанские дела. Воровством и коррупцией на самом верху никого в странах СНГ не удивишь - но где вы там найдете еще хоть одного такого деятеля из мафии американских спецслужб, который был бы пойман за руку и дал показания в суде?!
ДЖЕЙМС ГИФФЕН - или ПОДВИГ АМЕРИКАНСКОГО РАЗВЕДЧИКА
Здесь нам сначала надо сделать небольшое разъяснение, во избежание путаницы. Дело в том, что в ЦРУ нет никаких воинских званий - формально это "гражданская организация". Так что даже военные, перейдя из армии США в ЦРУ, вынуждены снимать свои погоны… Наши чекисты тоже давно ходят в пиджаках и редко одевают свою форму - но звания у них все же есть. И всегда в наших спецслужбах была резкая граница между кадровыми сотрудниками и их завербованными "информаторами".
А в ЦРУ все поголовно именуются просто "агентами" - от директора ЦРУ до последнего платного осведомителя. Разумеется, на самом деле эта "демократия" чисто показная: внутри американской разведки тоже есть своя четкая иерархия - никакой разницы с нашими спецслужбами в этом смысле там нет.
Так вот, Джеймс Гиффен был "агентом ЦРУ" - но вряд ли он был настоящим, кадровым сотрудником этой спецслужбы. Судя даже по тем обрывочным сведениям о биографии Гиффена, которые имеются в Интернете - он все же был не больше, чем "информатором", хотя и довольно высокого уровня. Еще такое пояснение: ранг "стукача" в спецслужбах определяется рангом его куратора из числа кадровых сотрудников.
В нашей нелегальной разведке тоже использовали таких агентов высокого уровня, которые не имели никакого воинского звания - хотя они и прошли кратковременные курсы, где их обучали самым азам конспирации (типа Шабтая Калмановича, который отсидел за шпионаж в Израиле).
Такое интересное сообщение нам как-то попалось: Гиффен однажды в разговоре с президентом Назарбаевым похвастался, что он в молодости состоял в рядах коммунистической партии (для справки: компартия США была тогда мелкой группировкой численностью всего несколько тысяч человек - и она полностью содержалась на советские деньги). К слову сказать, президент Назарбаев в ответ очень остроумно пошутил: "Я тоже бывший коммунист!"
Джеймс Гиффен попал в Казахстан не с улицы: у него были уже в конце 80-х годов обширные деловые связи - как в правительстве США, так и в мире большого бизнеса. Есть только одно объяснение, как Гиффену удалось попасть внутрь правящей элиты США, несмотря на свое "коммунистическое прошлое" (в Америке таких вещей обычно никому не прощают): он был осведомителем ФБР в американских левых кругах. А уже потом его перебросили на советское направление и перевели во внешнюю разведку. В начале 70-х годов Джеймс Гиффен начал заниматься пробиванием всевозможных проектов по налаживанию экономических связей между США и СССР: поставки нефтяного оборудования, контракт на строительство сталеплавильного завода в России и т.д. Вот на этом торгово-шпионском поприще, где бизнес тесно переплетался с разведкой, Гиффен и угодил в начале 90-х годов в Казахстан - и остался в этой стране на долгие годы…
Так что эти два великих "коммуниста", Гиффен и Назарбаев, имеют много общего в своей карьере. Оба они сначала были завербованы в своих странах, как простые стукачи (это только наша гипотеза, никаких доказательств нет) - потом оба попали каждый в свою мафию внешней разведки - потом эти две мафии слились в единую мафию КГБ-ЦРУ (где-то в начале 90-х годов)… И тогда эти два деятеля сообща взялись за свою "работу": начали разворовывать природные богатства Казахстана.
Основная часть украденных денег, скорее всего, попала в "общак" объединенной чекистской мафии - но кое-что перепало и Гиффену с Назарбаевым. По материалам судебного процесса, у Гиффена всего набралось на личных счетах где-то около 60 миллионов долларов. Размеры личного благосостояния президента Назарбаева никто не знает даже приблизительно. В 2000 году, когда начал разгораться этот "Казахгейт", как его окрестили в прессе, у президента Назарбаева и его группировки были заморожены в западных банках счета на миллиард долларов. Но какая часть этих денег реально принадлежит Нурсултану Назарбаеву, а какую он (возможно) только бережет, как хранитель общака мафии, это трудно сказать… Еще такую цифру мы можем назвать: эксперты считают, что за годы независимости из Казахстана вывезли на Запад не меньше 20 миллиардов долларов.
Главным помощником по этому "бизнесу" у Джеймса Гиффена в Казахстане был Нурлан Балгимбаев, министр нефтяной промышленности (позднее он стал премьер-министром страны). Трудно сказать, кто из этих двух неразлучных друзей был главнее в мафии президента Назарбаева - но, скорее всего, это был все же Гиффен. В Интернете есть свидетельство представителя одной небольшой американской компании, который в эти годы приезжал в Казахстан, чтобы хлопотать насчет контракта на добычу нефти. Он не знал местных порядков и пошел прямо к министру Балгимбаеву… Так потом Гиффен выразил этому американцу свое недовольство: "Никто не встречается с Балгимбаевым, не поговорив сначала со мной!… А вообще-то Казахстан очень странное место - здесь убить человека ничего не стоит".
Что же касается Нурлана Балгимбаева, то этого деятеля первое время считали ставленником американской корпорации "Шеврон" - он даже стажировался в этой фирме, когда в начале 90-х годов был в США на учебе. У Балгимбаева сначала были замечательные отношения с "Шевроном" - пока в 1997 году не произошел раскол проамериканского клана мафии. И как раз осенью 1997 года Балгимбаев был назначен премьер-министром вместо Кажегельдина. А немного погодя отношение правительства Казахстана к компании "Шеврон" перестало быть таким добросердечным…
Именно при премьере Балгимбаеве началась эта затяжная война между "Шевроном" и правительством страны, которая идет и по сей день - то затухая, то снова разгораясь. Разорвать контракт с этой корпорацией правительство Казахстана не может - он был заключен на 40 лет (оппозиция считает этот договор 1993 года с "Шевроном" кабальным для страны). Но зато правительство может прессовать любую иностранную нефтяную компанию в Казахстане по полной программе - и в моменты обострения конфликта с "Шевроном" все это проделывают: взыскивают какие-то громадные "долги в бюджет", штрафуют за нарушения экологии и т.п. Другим американским нефтяным компаниям тоже достается - в Казахстане с них со всех теперь запросто дерут по три шкуры, образно выражаясь… Доходит до того, что иногда даже отбирают на время лицензию на добычу нефти, как это случилось в августе этого 2007 года с консорциумом нефтяных компаний на Кашагане (там лицензия была отобрана на три месяца).
Мы говорим об этом не потому, что сильно жалеем американские корпорации - эти акулы и сами за себя могут постоять, да и взыскивают с них в Казахстане обычно по букве закона… Здесь для нас сейчас важнее другое: за спиной всех этих "Шевронов" стоит мафия ЦРУ. А это означает, что клан президента Назарбаева относится к другой проамериканской чекистской мафии - мафии РУМО-КГБ, то есть к клану Чейни в США и к питерскому клану в России.
Это не слишком строгое доказательство, конечно - но даже такими не стоит сейчас пренебрегать… Пока просто примем его к сведению и пойдем дальше.
Теперь становится понятна эта загадка "дела Гиффена": каким образом в Америке вообще стал возможен суд над агентом ЦРУ - ведь власть над этой страной уже давно находится в руках мафии американских спецслужб (начиная, по крайней мере, с правления подставного президента Рейгана)…
Все очень просто: Департамент юстиции США в данное время контролируется мафией ЦРУ, она же клан Клинтонов-Бушей- именно этот клан всегда доминировал в Соединенных штатах. Этому клану мафии понадобилось как-то защитить в Казахстане все эти свои "Шевроны" от наездов клана президента Назарбаева - вот Джеймс Гиффен и попал в жернова американской юстиции… Разумеется, сам по себе этот "Джеймс Бонд" в Америке никому не нужен - цель здесь была только в том, чтобы накинуть эту судебную петлю на президента Назарбаева и его мафию.
Вообще говоря, в США своих сотрудников спецслужб сажают в тюрьму так же крайне редко, как и у нас в России: видимо, там тоже действует какое-то тайное соглашение на этот счет между кланами правящей мафии.
Но как мы уже говорили, Джеймс Гиффен скорее всего не кадровый сотрудник ЦРУ, а простой "информатор" - c такими "агентами" и в России, и в США церемонятся гораздо меньше. И потом, Гиффена ведь еще не посадили - он был только арестован на короткое время (в марте 2003 года) и тут же был выпущен под залог… Вполне возможно, что его и не посадят - никто в этом в США особенно не заинтересован.
Дело против Гиффена было возбуждено еще в 2000 году - оно тянется уже семь лет. Скорее всего, суд над Гиффеном закончится только тогда, когда президент Назарбаев оставит свой высокий пост и покинет этот грешный мир… Мафия ЦРУ будет до последнего момента держать эту "судебную удавку" на шее у президента Назарбаева - будет то затягивать ее, то снова отпускать…
К слову сказать, у нас в России в годы "демократии" несколько бывших сотрудников КГБ из чекистской мафии были под судом по обвинению в коррупции и воровстве - но все они как-то выкрутились: кто-то получил несколько лет условно, кто-то удачно попал под амнистию…
Сейчас из бывших чекистов отбывает срок один Михаил Трепашкин - но он чистой воды политзаключенный и сидит по откровенно бредовому обвинению.
Еще такой интересный момент есть в деле Гиффена. В судебных материалах утверждается, что Джеймс Гиффен служил советником президента Назарбаева с 1992 по 1997 годы. Откуда вообще взялся тут "1997 год" - ведь на самом деле Гиффен заведовал "черной кассой" президента Назарбаева значительно дольше! Еще в 1999 году, когда в Швейцарии уже начали раскручивать "Казахгейт", Гиффен активно перегонял деньги мафии Назарбаева из одних западных банков в другие, чтобы замести следы…
Наша версия такая: эта дата здесь не случайная - 1997 год это тот год, когда мафия американских спецслужб раскололась на два враждебных клана.
Скорее всего, именно в этот год Гиффен попал в мафию военной разведки РУМО и перестал реально работать на ЦРУ - и тогда он начал гнать в своих отчетах в Центр разную пустую туфту. И, разумеется, он перестал давать в ЦРУ точную информацию о перемещениях денег мафии президента Назарбаева. А в оправдание Гиффен мог послать руководству ЦРУ "дезу", что его отстранили от этих деликатных операций и сняли с поста советника президента Казахстана. Поссориться со своими кураторами в ЦРУ и просто послать их подальше Гиффен не решился - это было бы явно не в интересах этого "бойца невидимого фронта".
Надо сказать, что как раз в 1997 году у Джеймса Гиффена появился отличный предлог, чтобы получить эту формальную отставку с поста советника президента. В этом году в местной прессе Казахстана появилась "утечка информации" о том, что Гиффен работает на ЦРУ. Первой об этом сообщила самая популярная газета "Караван", которая позднее оказалась в медиа-империи президентского зятя Рахата Алиева. Председатель КНБ (Комитета Национальной Безопасности) Альнур Мусаев, хотя он и был "человеком Алиева", но все же ответил тогда на запрос газеты, что у них в КНБ никакой информации об этом нет.
Иначе Мусаев и не мог тогда ответить - президент Назарбаев ему бы просто голову оторвал! К слову сказать, сейчас этот соратник Алиева объявлен в Казахстане в розыск и прячется неизвестно где. А самого Рахата Алиева объявили в розыск еще раньше - в мае 2007 года…
Адвокаты Гиффена сами подняли на суде эту тему о разоблачениях в шпионской деятельности их подзащитного, чтобы лишний раз подчеркнуть, как этот "Джеймс Бонд" рисковал свободой ради своей Родины, собирая разведывательную информацию в Казахстане. Гиффен и правда занимался в Казахстане не только своим "бизнесом" - он также поставлял в ЦРУ довольно ценные сведения (по крайней мере, так было до раскола мафии американских спецслужб). В основном это была секретная информация по нефтедобывающей промышленности Казахстана (там хватает секретов!), но не только… Известно, например, что Джеймс Гиффен посылал в Центр также сведения о секретной военной базе в Казахстане, с которой внешняя разведка России просвечивает территорию Китая.
Из судебных материалов следует, что все разоблачения шпионской деятельности Гиффена поступали к руководству Казахстана из России - всего упоминается по крайней мере три таких случая в разное время. К сожалению, защита Гиффена говорит об этом слишком туманно и неопределенно - нет никаких точных дат и т.д. Известно только, что самый первый компромат на Гиффена был послан "не позднее лета 1996 года" от какой-то "финансовой полиции России". Как известно, у нас в России организации с таким названием нет и никогда не было, а в силовых структурах была тогда чуть ли не дюжина различных ведомств и департаментов по этой части - так что не стоит даже голову ломать, что тут имели в виду американцы… Тем более, что ничего особенного в этой информации нет - во всех силовых ведомствах России было тогда полно представителей московского клана КГБ, которые запросто могли "заложить" американского шпиона.
Еще упоминается (без всякой даты) попытка "раскрыть глаза" президенту Назарбаеву на его любимого советника Гиффена со стороны Александра Волошина, руководителя Администрации Президента. Тут тоже все понятно - Волошин был из "семейного" клана КГБ.
Но зато третий случай вызвал у нас некоторое недоумение: директор ФСБ В.В.Путин тоже якобы "сигнализировал" президенту Назарбаеву насчет Джеймса Гиффена!
Путин что, не знал тогда, что они с Гиффеном работают на одну и ту же мафию спецслужб РУМО-КГБ?! Спросил бы у своих кураторов!
Это единственное такое серьезное противоречие в нашей теории о принадлежности президента Назарбаева и его советника Гиффена к одной мафии с питерским кланом КГБ в России.
Придется нам как-то выпутываться из этого противоречия. И выпутаться здесь все же можно… Причем мы даже не будем тут утверждать, что это все выдумка адвокатов Гиффена - и требовать, дескать, пусть адвокаты Гиффена предъявят доказательства насчет участия нашего будущего Великого Президента в этом деле (ясно и так, что ничего подобного у них нет и быть не может).
Пусть это все будет правда - и был такой "сигнал" от Путина… Ну и что!! Насчет теракта в сентябре 2001 года Путин тоже предупреждал президента Буша - это что, как-то помешало тогда боевикам аль-Кайды?! Тайно шепнуть на ухо кому-то - в иных случаях ровно ничего не значит! Если бы руководство России действительно хотело остановить это массовое убийство, надо было организовать накануне какую-нибудь "утечку" в газетах… Тогда американским спецслужбам ничего не оставалось бы делать, как отменять эту операцию! А так это было просто обеспечение себе алиби: "Я обо всем предупреждал заранее - так что я тут не при чем!" Вроде аналогичного "предупреждения", которое директор ЦРУ Тенет сделал президенту Бушу примерно в то же самое время (в августе 2001 года)…
Можно было бы тут также напомнить о том, что Путин был директором ФСБ в то время, когда в Кремле полностью господствовал "семейный" клан - так что Путин мог дать свое "предостережение" президенту Назарбаеву насчет Гиффена (скорее всего) по прямому приказу "президента Ельцина", каковым тогда на самом деле фактически был Борис Березовский…
Но нам лучше оставить эту тему вообще: если это путинское "предостережение" ничем Гиффену не повредило - то его все равно, что не было!
Сейчас Джеймс Гиффен проживает в США - в свой любимый Казахстан и вообще за границу его больше не пускают (подписка о невыезде). Заседания суда случаются редко - они часто переносятся и идут с большими перерывами: американская "Фемида" откровенно тянет резину… Есть сообщения, что Гиффен начал уже спиваться, замаявшись от такого безделья… Посадить его теперь вряд ли посадят - но ворованные деньги у него могут и отобрать.
Впрочем, мафия РУМО, на которую в последние годы работал Гиффен, вряд ли допустит, чтобы он пропадал в полной нищете - как-нибудь да помогут ему… Слишком опасно доводить до полного озлобления человека, который так много знает! Хотя давно уже замечено, что такие люди почему-то очень долго не живут…
Теперь мы перейдем к другому "черному кассиру" президента Назарбаева.





ТИМУР КУЛИБАЕВ - ЛЮБИМЫЙ ЗЯТЬ ПРЕЗИДЕНТА




Кулибаев - сын бывшего министра по строительству Казахской ССР и муж Динары, средней дочери президента Назарбаева.
Свое громадное по местным масштабам состояние (больше 4 миллиардов долларов на двоих с женой) Тимур Кулибаев "заработал" занимая руководящие посты в нефтяных государственных компаниях Казахстана. Никаких приватизаций для этого не понадобилось - это "госимущество" и так фактически принадлежит президенту Назарбаеву и его мафии.
Больше говорить о Кулибаеве нечего - нет ничего интересного ни в его личности, ни в его биографии. Все и так знают, что собой обычно представляют такие сынки бывших советских сановников… О "бизнесе" Кулибаева тем более говорить нечего: берешь большую лопату и загребаешь деньги в кучу!
Тимур Кулибаев здесь нам понадобился по другой причине: только через этого олигарха нам удалось "пробить" клан Назарбаева по части прямых деловых связей с одним из чекистских кланов России.
Нефтяной бизнес Кулибаева в этом деле нам ничего не дает - там нет особых зацепок для выявления таких связей. Зато нас заинтересовали издающиеся в Казахстане структурами Кулибаева совместные проекты с известными газетами России.
Вот этот перечень филиалов российских газет в медиа-холдинге Тимура Кулибаева:
1. "Известия - Казахстан". Газета зарегистрирована в апреле 2001 года.
2. "Комсомольская правда - Казахстан". Зарегистрирована в январе 2002 года.
3. "Аргументы и факты - Казахстан". Выходит в Казахстане с мая 1993 года.
Филиалы "Известий" и "Комсомольской правды" появились в Казахстане, когда владельцем этих газет в России был олигарх Потанин. Об этом выдающемся деятеле мы уже писали в этой книге - поэтому просто коротко напомним: Потанин - это Чубайс, а Чубайс - это питерский клан КГБ.
Позднее Потанин продал обе эти газеты Газпрому - но от этого их принадлежность к питерскому клану чекистской мафии только вышла на всеобщее обозрение: Газпром был тогда уже давно захвачен питерскими чекистами…
К слову сказать, недавно (25 сентября 2007 года) было интересное сообщение: президент Путин принял участие в осенней рекламной кампании "Комсомольской правды" - причем он впервые участвовал в подобной коммерческой рекламе. Заметим, что наш Великий Президент предпочитает желтоватую молодежную "Комсомолку" ("любимая газета!"), а не более солидные "Известия".
"Известия" стараются хотя бы видимость какой-то объективности по отношению к нашей правящей верхушке соблюдать: иначе эту газету просто никто покупать не будет - и тогда она даже Кремлю перестанет быть нужна! Но в Кремле этого не понимают - этих великих начальников журналисты могут теперь только воспевать хором… Извечная трагедия любой рептильной прессы.
Газета "Аргументы и факты в Казахстане" никакой зацепки нам не дает: эта газета появилась в Казахстане еще до первого раскола чекистской мафии. И Кулибаев сам этот совместный проект не организовывал - он только прибрал этот филиал "АиФ" в Казахстане к своим рукам.
Да и определить клановую принадлежность этой газеты в России не так-то просто: "Аргументы и факты" были когда-то приватизированы многолетним главным редактором этой газеты Владиславом Старковым. Потом, в 2002 году, Старков продал свою газету олигархам братьям Ананьевым, владельцам Промсвязьбанка. Эти братья совсем недавно вдруг резко разбогатели (сейчас у них уже больше двух миллиардов долларов на двоих) - и к какому клану мафии они принадлежат, трудно сказать… Правда, эксперты считают, что Промсвязьбанк очень крепко подружился с "питерскими связистами" во главе с министром Рейманом.
Деятели эти очень интересные: старший из братьев, Алексей Ананьев, окончил МИИЯз и потом два года отработал в Комитете Молодежных Организаций (как бы "переводчиком"). Была в советское время такая чекистская структура по укреплению дружбы с прогрессивной иностранной молодежью… А потом Ананьев в 23 года стал заместителем гендиректора совместного советско-датского предприятия и начал торговать компьютерами! И похоже, что главным в этом СП "Техносерв" был тогда именно Алексей Ананьев - а некий генерал-майор авиации числился там гендиректором только для придания солидности этой фирме ("для мебели", грубо выражаясь)… В мафии внешней разведки и не такие чудеса случались. Но сейчас наша тема - казахстанские дела, так что лучше не будем отвлекаться в сторону (надеемся, что братья Ананьевы на нас за это не обидятся).
Для вычисления клановой принадлежности олигарха Кулибаева нам вполне хватит даже "Известий" с "Комсомольской правдой".
Газета - это политика в чистом виде. Поэтому в чужой клан никто добровольно известную и популярную газету никогда не отдаст! Отсюда можно сделать вывод: Тимур Кулибаев и его тесть Нурсултан Назарбаев тесно связаны с питерским кланом КГБ.
Но особенно отчетливо эта причастность олигарха Кулибаева к питерскому клану чекистской мафии проявилась даже не на примере этих совместных газет, которые довольно успешно распространяются в Казахстане - а на одном телевизионном проекте, который закончился полным провалом. Речь идет о попытке создания в рамках медиа-холдинга Кулибаева совместного телеканала "НТВ-Казахстан". Что это означает, долго объяснять не надо: газеты сейчас все же мало кто читает - а телик смотрят все поголовно. Так что у кого в руках телевидение - у того и власть в стране…
Вот как эта история изложена в казахстанском Интернете (Алишер Сагадиев, "Кто манипулирует нашим сознанием?").
О предполагаемом создании этой совместной телекомпании заявила на пресс-конференции 19 декабря 2002 года представитель НТВ в Казахстане Евгения Доцук. Эта дама занимала также руководящие посты в медиа-империи Кулибаева (была главным редактором газет и т.п.)… К слову сказать, за долю Казахстана (80 % акций) в этом проекте должна была заплатить нефтяная госкомпания, которой руководил Тимур Кулибаев - он вообще привык за все расплачиваться из государственного кармана, а не из своего.
Напомним читателям, что к тому времени телекомпания НТВ была уже давно в руках у питерских чекистов и ее возглавляли стукачи из этой чекистской мафии.
Что же касается казахстанского филиала НТВ, то его тоже должны были укрепить российскими журналистами - вплоть до того, что даже программу новостей по Казахстану готовили бы корреспонденты НТВ. Но были и планы по подготовке местных кадров для этого проекта.
Евгения Доцук на пресс-конференции выразилась об этом так, немного прямолинейно: "У нас в республике очень мало хороших журналистов… Свои кадры мы намерены растить, воспитывать и дрессировать".
Видимо, собирались научить местных журналистов четко выполнять все команды, как у нас на российском телевидении: "к ноге!", "голос!", "фас!" и т.д…
Почему же в самый последний момент, когда уже все было подготовлено и подробно расписано - этот замечательный проект вдруг сорвался?
Причина была в том, что конкуренты Тимура Кулибаева из других кланов тут же завопили в своих СМИ: "Как же так!! В таком независимом государстве, как Казахстан - и вдруг будет вещать фактически российский телеканал!" И т.д., и т.п… Правящая верхушка Казахстана сильно закомплексована и очень чувствительна по части "суверенитета страны" - так что телекомпания "НТВ-Казахстан" в результате проиграла тендер. Вместо нее телечастоты получил другой, сугубо казахстанский телеканал "Астана" (проект Тасмагамбетова, тоже деятеля из мафии президента Назарбаева).
Есть сведения, что Тимур Кулибаев все же не остался совсем уж обиженным - он будто бы получил втихаря половину акций этого телеканала "Астана". Открыто такие вещи в Казахстане не делаются: все члены семьи президента Назарбаева (включая его самого) обычно прикидываются нищими - у них ничего нет, живут на одну зарплату, которой им постоянно не хватает! Особенно перед очередными выборами они любят ломать такую комедию…
Еще такую интересную "перемычку" между кланом президента Назарбаева и питерским кланом КГБ нам удалось обнаружить - правда, здесь связь между этими мафиозными группировками не прямая, а через один французский банк.





CREDIT AGRICOLE INDOSUEZ - ЛЮБИМЫЙ БАНК ПРЕЗИДЕНТА НАЗАРБАЕВА




Судя по материалам дела Гиффена, именно на счета этого банка Credit Agricole Indosuez (точнее, его филиала в Швейцарии), мафия президента Назарбаева обычно переводила украденные деньги - прибыль государства от экспорта нефти и т.д. Для такого дела использовались и некоторые другие западные банки - но CAI всегда был главным узлом в этой финансовой паутине.
"Креди Агриколь Индосуэц" очень загадочный банк, никто не знает толком, откуда он вообще взялся и кому на самом деле принадлежит (нам найти такие сведения в Интернете не удалось). А ведь это не мелкая какая-нибудь подставная фирма, а крупнейший банк Франции! В 2003 году этот "Индосуэц" даже поглотил самый известный французский банк, старинный "Лионский кредит"…
Все, что нам удалось выяснить о владельцах банка CAI, это что 30 % акций принадлежат каким-то арабским шейхам (даже из какой страны, и то неизвестно). Управляют этим банком французские менеджеры (притом довольно известные) - но это, само по себе, ни о чем не говорит.
Еще такой характерный штрих: в финансовых кругах Франции почему-то этот банк сильно не любят - его воспринимают там, как какое-то инородное тело.
Другие западные банки как-то опасаются заниматься бизнесом в бывших советских республиках: наша чекистская мафия может запросто ограбить любую иностранную фирму - и дело кончится затяжным судебным процессом.
Но "Креди Агриколь" ничего такого не боится: этот банк отличается повышенной активностью на всем постсоветском пространстве - и он в нашем экстремальном регионе чувствует себя, как рыба в воде!
В России банк CAI тоже хорошо поработал: некоторые эксперты считают, что чуть ли не каждый четвертый украденный в нашей стране доллар был переправлен на Запад через этот банк (это преувеличение, скорее всего).
Обо всех похождениях банка Креди Агриколь в России мы говорить не будем - об этом много уже написано. Возьмем только самую нашумевшую аферу с участием этого банка: финансирование строительства железной дороги ВСМ - так называемой "высокоскоростной магистрали" между Москвой и Петербургом. Это любимое детище мэра Собчака, но к этому делу приложили руку также и другие видные деятели из питерского клана КГБ. Например, бывший первый вице-премьер А.Большаков - он до сих пор возглавляет Наблюдательный совет РАО ВСМ… К слову сказать, именно этот чиновник пристроил нашего будущего Президента на хорошую должность в Кремле, когда Путин в 1996 году остался без работы (после поражения Собчака на выборах)…
В Интернете есть огромная литература по всей этой афере - мы не будем ее дублировать и скажем очень коротко: никто ничего строить вообще тогда не собирался! Если бы хотели на самом деле что-то построить - то сначала бы выбили все нужные лицензии и разрешения для этого железнодорожного маршрута, а потом бы принялись рыть свой огромный котлован. Да и кому нужны эти "высокоскоростные магистрали" - если кто-то сильно торопится из Москвы в Петербург, то для этого имеется гражданская авиация…
Суть всей этой аферы была очень простая: "закопать в землю" побольше денег под государственные гарантии - а потом возместить все "расходы" из госбюджета. Любой строитель знает, что земляные работы - незаменимый, идеальный способ для такого "освоения средств"… Недаром все мафии в мире так любят заниматься дорожными работами и тому подобными стройками.
Роль банка Креди Агриколь в "строительстве ВСМ" была ключевая: 14 октября 1997 года банковский консорциум во главе с CAI выделил первые 200 миллионов долларов кредита на эту "великую стройку". Банк CAI получил тогда 50 % акций РАО ВСМ.
Обратите внимания на эту дату: осенью 1997 года в России шла ожесточенная схватка между питерским и "семейным" кланами мафии. И у питерских чекистов никаких союзников тогда не было - московский клан был в то время на стороне Березовского.
Отсюда следует очень простой вывод: банк Креди Агриколь Индосуэц входит в питерский клан, то есть в мафию РУМО-КГБ.
Общий итог этого "строительства ВСМ" был такой: всего под этим предлогом разворовали около 500 миллионов долларов из госбюджета. А единственный видимый результат этой бурной деятельности - глубокий котлован возле Московского вокзала в Питере.
Недавно эту "самую дорогую в мире яму" (как у нас ее называют) купил казахстанский Казкоммерцбанк из клана президента Назарбаева - собирается там строить торгово-развлекательный комплекс. Почему бы и нет - ведь в Петербурге мафия Назарбаева у себя дома, как оказалось!
На этом мы пока подведем черту - рассказ о главной мафиозной группировке Казахстана пора заканчивать.
В Казахстане есть и два других клана чекистской мафии - соответствующие нашим "семейному" и московскому кланам КГБ. Но разговор об остальных мафиях Казахстане и о борьбе между ними нам придется отложить на следующий раз: в одну главу все никак не влезает. Уж больно крутые дела творятся в этой стране…
27.10. 2007 Олег Греченевский
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Продолжим наш разговор о казахстанских делах.
Клан президента Назарбаева оказался двойником питерского клана чекистской мафии России. Теперь мы расскажем о московском клане КГБ на территории Казахстана.


МОСКОВСКИЙ КЛАН В КАЗАХСТАНЕ


Нами были найдены в Казахстане две основные группировки из этого чекистского клана. Что самое интересное, внешне они как бы совершенно не связаны между собой. Причина такой "нестыковки" в том, что одну из этих группировок президент Назарбаев полностью разогнал еще в 1994 году - а другая вышла на политическую сцену Казахстана только в 1997 году.
Номинальным главой первой группировки можно считать бывшего премьер-министра Казахстана Сергея Терещенко, поскольку он был старшим по должности среди этих деятелей.
Глава второй группировки - зять президента Рахат Алиев (теперь уже бывший зять - Дарига Назарбаева развелась с ним сразу после его ареста в Австрии в июне 2007 года).
В самом Казахстане ни один аналитик никогда не связывал вместе таких настолько разных деятелей, как бывший зять Алиев и бывший премьер Терещенко. Между ними и не было ничего общего - они только работали на один и тот же клан чекистской мафии. Вполне возможно, что они даже сами этого толком не знали: в чекистской мафии конспирация поставлена очень хорошо - и там каждый стукач, даже самого высокого ранга, знает только то, что ему абсолютно необходимо знать…
Сначала мы расскажем о самой ранней форме существования московского клана в Казахстане.





ГРУППИРОВКА БЫВШЕГО ПРЕМЬЕРА ТЕРЕЩЕНКО




Сергей Александрович Терещенко - обычный партаппаратчик. Он родился на Дальнем Востоке и считает себя русским (несмотря на украинскую фамилию). Мы такие подробности обычно пропускаем - но в Казахстане им теперь придают большое значение…
В Казахстане Терещенко учился в сельскохозяйственном институте, потом два года работал в местном колхозе. Затем он свернул на комсомольскую работу, потом на партийную и т.д.
Премьер-министром Казахстана Терещенко был с октября 1991 до октября 1994 года. В октябре 1994 года все его правительство было отправлено в отставку - президент Назарбаев обвинил его в "инертности и непрофессионализме". Новым премьером стал тогда молодой "технократ" Акежан Кажегельдин.
Сергей Терещенко и вправду был совершенно бездарным руководителем - так о нем отзываются все, кто его знал. Но таких чиновников в Казахстане довольно много - и там за это никого не наказывают (как и у нас, в России). Правда, Терещенко был еще и русским - а вот с этим недостатком в Казахстане уже не так-то просто занимать высокий пост в правительстве. Даже беспредельная преданность президенту Назарбаеву (переходящая в полное холопство), которой всегда отличался Сергей Терещенко, осенью 1994 года ему уже не помогла: он был выгнан фактически на улицу - никакой другой должности президент Назарбаев ему тогда не предложил.
Вообще-то президент Назарбаев довольно редко увольняет таким жестким способом высокопоставленных чиновников: обычно он как-то смягчает такие удары - назначает послом, дает пост в правительстве на ступеньку ниже и т.п. Иногда президент Назарбаев даже специально придумывает для отставника какой-нибудь почетный пост без всякой власти…
Если в 1994 году в Казахстане было уже неловко сохранять на посту премьер-министра русского деятеля - то Сергея Терещенко тоже вполне можно было понизить до вице-премьеров или министров (двух-трех русских министров в правительстве Казахстана держат даже теперь)… Наша версия такая: Сергей Терещенко пострадал тогда не из-за своей национальности - а по причине раскола единой чекистской мафии в 1994 году.
Не один Сергей Терещенко оказался тогда на улице - президент Назарбаев выгнал вместе с ним из правительства довольно большую группу, в которой были и казахи.
Самым скандальным было тогда увольнение министра экономики Уркумбаева - его уволили в сентябре 1994 года с одновременным возбуждением уголовного дела.
В Казахстане воруют практически все чиновники - и там за это никого не увольняют и не сажают, если нет каких-то других, более важных причин для такой расправы (совсем, как у нас).
Интересный способ изобрели в Казахстане: там арестованного чиновника сначала убеждают самому во всем сознаться - и только если он упрется и откажется это сделать, то тогда его могут и посадить надолго. Но если этот чиновник во всех своих преступлениях добровольно признается и подробно все изложит на бумаге, то его тут же выпускают на свободу и его уголовное дело "кладут под сукно" - больше этот деятель для правящей верхушки уже не опасен…
Министра Уркумбаева тоже тогда не посадили - он пробыл под арестом пару недель и был отпущен на свободу. Осенью 1994 года через эту процедуру прошли и некоторые другие высокопоставленные чиновники Казахстана. Никого из них тогда в тюрьму не посадили - но и в политику уже практически никто из этой группы больше не вернулся.
Многие уволенные чиновники из правительства Терещенко в 1994 году покинули Казахстан и перебрались в Россию (даже некоторые казахи). Те же, кто остались - занялись мелким бизнесом… Самым преуспевшим предпринимателем из оставшихся в Казахстане оказался Сергей Терещенко - но и его к экспорту промышленного сырья не допустили: ему пришлось выращивать зерно, торговать мукой и т.д.
Все неприятности, которые претерпела тогда эта группа чиновников, объясняются тем, что они при расколе чекистской мафии в 1994 году оказались (не по своей воле, надо полагать) в московском клане КГБ.
Почти всех этих деятелей в Казахстане уже давно забыли - и теперь трудно найти какие-то сведения о них в Интернете. Но те обрывки информации, которые нам удалось найти, однозначно указывают именно на этот клан чекистской мафии.
Например, некоторые из уволенных деятелей перешли тогда работать в структуры российского ЛУКойла - тот же Уркумбаев и еще один деятель, чекистский генерал Хадеев. Генерал Хадеев - бывший заместитель председателя КНБ. Он перебрался в Татарстан, где возглавил филиал ЛУКойла - но его все равно потом посадили в апреле 1999 года "за шпионаж в пользу Ирана", когда он приехал ненадолго в Казахстан, чтобы навестить своих родственников (Хадеев получил тогда у себя на Родине 10 лет тюремного заключения).
Мы напомним: корпорация ЛУКойл хоть и хорошо ладит сейчас с Кремлем, но все равно эта нефтяная компания близкая родственница черномырдинского Газпрома - а значит, относится к московскому клану КГБ.
С самим же бывшим премьером Сергеем Терещенко здесь полная ясность: он еще до своей отставки отличался повышенной симпатией и добротой по отношению к олигарху Лучанскому из московского клана - в апреле 1993 года Терещенко освободил фирму "Нордекс" от уплаты таможенных пошлин за экспорт меди из Казахстана. Просто подарил тогда Лучанскому что-то около 15 миллионов долларов из государственной казны…
Но это еще только вступление, идем дальше. Сразу после отставки в октябре 1994 года Терещенко вместе с другими своими уволенными соратниками организовал фонд "Интеграция" и начал выращивать и продавать зерно. Это не такой уж и мелкий бизнес сам по себе: вся Средняя Азия покупает казахстанскую муку, порядка миллиона тонн в год. Правда, Терещенке и его фонду достался только небольшой кусок от этого "пирога".
Здесь для нас сейчас интереснее другое: фонд "Интеграция" вошел в так называемый "Деловой совет ЕврАзЭС - Казахстан". Причем вместе с Терещенкой в этот загадочный "совет" входят такие российские политические динозавры (можно даже сказать, тираннозавры!) как Вольский, Сосковец и Примаков.
Вольский и Примаков - заслуженные деятели московского клана КГБ. А Сосковец из группировки генерала Коржакова - этот мелкий "осколок" от единого проамериканского клана давно уже тесно примыкает к московскому клану…
Чем конкретно занимается этот "Деловой совет" нам неизвестно - но такие люди, как бывший руководитель внешней разведки Примаков, не будут собираться, чтобы только впустую болтать об "интеграции".
Последние сомнения насчет клановой принадлежности Сергея Терещенко у нас пропали после такой найденной информации: этот бывший премьер является акционером российской авиакомпании "Трансаэро" и вошел в совет директоров этой фирмы.
Эту первую в СССР частную авиакомпанию основал в 1990 году Александр Плешаков - он же является основным владельцем и президентом этой фирмы. Плешаков - сын министра авиапромышленности СССР. Его отец умер еще в 1989 году, когда Александру Плешакову было всего 25 лет. Но в 1992 году его мать вышла замуж за директора СВР Евгения Примакова… Так что фирма "Трансаэро" получила тогда весьма надежную "крышу".
Бизнес Александра Плешакова процветает - это сейчас крупнейшая частная авиакомпания России. Самолеты фирмы летают по всему миру - но особый интерес "Трансаэро" проявляет к налаживанию авиалиний между Европой и Южной Азией.
Вот почему в этой фирме появился Сергей Терещенко: "Трансаэро" нуждается в промежуточных аэродромах для полетов в Юго-Восточную Азию - поэтому и понадобились связи этого бывшего премьера с правящей верхушкой Казахстана.
К слову сказать, Александр Плешаков является большим поклонником американских самолетов - его фирма давно уже перешла на "Боинги". Нам попалось в Интернете такое интересное высказывание этого патриота из московского клана о самолетах российского производства: "Весь этот хлам нужно выкинуть на помойку, чтобы зря не мучиться!"
Похоже, что фирма "Трансаэро" хорошо зарабатывает на этих своих полетах в Южную Азию: ведь это наши, советские самолеты, юный бизнесмен Плешаков когда-то получил бесплатно - а за американские "Боинги" ему пришлось потом платить громадные деньги…
Еще такая интересная информация: Сергей Терещенко как-то похвастался в одном интервью, что он еще и член Совета директоров "Боаоского экономического форума". "Нас всего 11 человек - экс-президенты и премьеры Китая, Таиланда, Малайзии. Я фактически представляю там Центральную Азию".
Видимо, в самом Казахстане Сергею Терещенко не дают как следует развернуться - но он нашел себе интересную работу за пределами страны.
А вообще московский клан КГБ чувствует себя как дома по всей Южной Азии - это с давних пор сфера его особых интересов…
Еще такое небольшое замечание. "Группировка премьера Терещенко" давно разогнана и к действующим персонажам казахстанской политики больше не относится. Те деятели из этой группировки, которые не сбежали в 1994 году в Россию, забились в самые глубокие щели (образно выражаясь) - и даже в моменты острых политических кризисов в Казахстане оттуда не вылезают. Видимо, их здорово напугали осенью 1994 года, когда в Казахстане происходило избиение московского клана КГБ… Ведь президенту Назарбаеву теперь стоит только пальцем шевельнуть, чтобы надолго посадить их всех (и есть, за что).
Правда, в конце 1998 года президент Назарбаев назначил Сергея Терещенко руководителем своей партии "Отан" - это было заигрывание с русским населением Казахстана накануне президентских выборов. Должность эта чисто декоративная и пропагандистская, как раз для бывшего партаппаратчика Терещенко: прославлять Великого Президента - это он умеет делать…
Второе "пришествие" московского клана в Казахстан было в виде группировки Рахата Алиева, старшего зятя президента Назарбаева.





РАХАТ АЛИЕВ - БЫВШИЙ ЗЯТЬ ПРЕЗИДЕНТА НАЗАРБАЕВА




Еще один министерский сынок - отец Рахата Алиева был министром здравоохранения Казахстана. Алиев тоже сначала хотел пойти по стопам отца и получил медицинское образование.
В середине 80-х годов Рахат Алиев женился на Дариге Назарбаевой, старшей дочери будущего президента Казахстана (Нурсултан Назарбаев тогда возглавлял правительство республики). Первые лет десять после женитьбы Алиев не лез в политику и был в тени: тихо занимался своим мелким "бизнесом" - возил в Казахстан лекарства…
Тут нам надо сделать небольшое замечание: есть некоторая наклонность к подобной "фармацевтике" именно у московского клана КГБ - этим же бизнесом одно время занимались такие заслуженные деятели этой мафии, как Кобзон и Калманович, например. Дело это прибыльное, конечно - но возможно, что за ним скрывается что-то еще более прибыльное (синтетические наркотики, например).
Рахат Алиев вышел на политическую сцену Казахстана только в декабре 1996 года - тогда началась его карьера в руководстве силовых структур страны. Для начала президент Назарбаев назначил Алиева первым заместителем начальника налоговой полиции. Вот тогда этот "скромный и молчаливый человек", каким был зять президента раньше, по отзывам его знакомых - вдруг превратился в самоуверенного и жестокого "силовика"… Сразу же в Казахстане начались пиаровские, пропагандистские кампании ("борьба с коррупцией" и т.п.) - и Алиев больше не уходил с телевизионных экранов и газетных страниц.
Когда же Алиев вскоре получил руководящий пост в КНБ, то он стал настоящим "цепным псом правящего режима" и пугалом для всей казахстанской оппозиции…
Как мы уже говорили, к экспорту нефти или металлов президент Назарбаев этого своего зятя так и не допустил. Поэтому Алиеву пришлось заняться более скромным бизнесом: не зарабатывать валюту на Западе, а торговать сахаром внутри страны. Свой "Сахарный центр", который монополизировал производство и торговлю этим товаром в Казахстане, Рахат Алиев сколотил самым простым способом: использовал свои силовые структуры и отобрал бизнес у мелких предпринимателей. Как это делается, у нас в России прекрасно знают: налоговые и прочие проверки, уголовные дела и т.п… Несколько самых упрямых бизнесменов попали тогда к Алиеву в застенки - после чего они добровольно подарили ему свои фирмы… Остальные предприниматели тогда поспешили бросить свой сахарный бизнес и занялись более безопасным делом.
Насколько был ясен и понятен Тимур Кулибаев, средний зять президента - настолько же для нас был загадочным и непонятным старший зять Алиев! Больше всего усилий пришлось потратить именно на Рахата Алиева - никак не удавалось вычислить, из какого он чекистского клана…
У Алиева была своя крепкая сплоченная команда "силовиков" - на пике своего могущества он контролировал через "своих людей" почти половину всех силовых структур Казахстана. Кроме того, вместе со своей женой Алиев контролировал также половину всех СМИ страны - у него были в руках свои телеканалы, радиостанции, газеты и т.д…
И при этом, имея такую власть в стране, у Рахата Алиева фактически не было настоящих денег: потому что сахар - это несерьезно для такого олигарха. К слову сказать, вся мировая торговля сахаром, вместе взятая - уступает во много раз по доходам любой из крупных нефтяных транснациональных корпораций. Такие мелкие "финансовые потоки" гораздо сложнее анализировать.
Клановую принадлежность группировки Алиева было трудно вычислить еще и по той причине, что у этой крутой команды не было в Казахстане никаких союзников - одни только враги. А "метод исключения" здесь не всегда срабатывает: в чекистской мафии водятся и мелкие автономные "осколки" от больших кланов.
Естественно, что президента Назарбаева при этом Рахат Алиев обожал всегда - до самого последнего момента, пока на него не завели уголовное дело в мае 2007 года (за похищение и избиение двоих менеджеров из собственного банка). В Казахстане это "обожание" ровным счетом ничего не означает - там все как бы очень любят своего Великого Президента (кроме некоторых отщепенцев).
Надо сказать, что у Нурсултана Назарбаева такой огромный рейтинг в Казахстане, которому даже наш ВВП может позавидовать: не меньше 70 % (даже по подсчетам независимых экспертов). Еще процентов двадцать Назарбаеву приписывают во время президентских выборов его верные холуи на местах…
Но на самом деле народ голосует за Назарбаева вовсе не из-за того, что все действительно так уж сильно его любят - а просто люди боятся любых перемен на самом верху: ничего хорошего от этого никто не ждет! В частности, раньше все очень боялись, что новым президентом Казахстана будет Рахат Алиев или его жена Дарига…
Все-таки группировку Алиева нам удалось "пробить" - притом именно по его сахарному бизнесу, как ни странно. Алиев оказался из московского клана КГБ - но только "сахарная цепочка" к этому чекистскому клану здесь не прямая, а довольно извилистая.
Весной 2007 года Алиев признался в одном из своих интервью, что у него имеется 10 % акций одной из крупнейшей мировых компаний по торговле сахаром - французской фирмы Sucden. Годовой торговый оборот этой фирмы - около 10 миллионов тонн сахара, общей стоимостью 2 миллиарда евро.
Никто не знает, сколько стоит эта фирма - она не продает своих акций на бирже. Так что непонятно, как вообще у Алиева оказался такой крупный пакет акций…
Фирма Sucden поставляет много сахара в Россию, что само по себе неудивительно: наша страна - крупнейший импортер в мире этого товара (на Западе берегут свое здоровье и опасаются этой сладкой "отравы").
Кроме того, у компании Sucden есть три собственных сахарных завода в России: в Краснодарском крае и в Липецкой и Пензенской областях. Сахарные заводы есть во всех регионах России - но французы почему-то купили заводы в пресловутом "красном поясе".
Про Краснодарский край все знают, это столица российского патриотизма: губернаторы этого края - известные борцы с мировым сионизмом.
Липецкую область уже много лет возглавляет губернатор-патриот Олег Королев, который осенью 1993 года активно поддержал Верховный Совет и "президента Руцкого" в их борьбе против Кремля.
А что касается Пензенской области, то представителем в Совете Федерации России от администрации этой области с 2001 по 2003 годы был глава авиакомпании "Трансаэро" Александр Плешаков. О деловых связях этого пасынка Евгения Примакова с бывшим премьером Казахстана Сергеем Терещенко мы только что говорили… Правда, в 2003 году у Плешакова отобрали это сенаторское кресло - понадобилось освободить место для руководителя партии "Единая Россия" А.Беспалова. У московского клана тогда отбирали даже такие пустые почетные должности…
Идем дальше по этому "сахарному следу". У фирмы Sucden хорошие отношения и с московской мэрией - она строит в Москве огромные склады для оптовой торговли фруктами.
Все это может быть и случайным совпадением, конечно…
Но вот это уже никак не назовешь случайным эпизодом: тесные и многолетние деловые связи фирмы Sucden с руководителями Татарстана. Еще в сентябре 1994 года, во время визита президента Шаймиева во Францию, татарская делегация провела переговоры с фирмой "Сюкден-Керри" по поводу реконструкции сахарных заводов в Татарстане и т.д. Мы напомним, что осенью 1994 года в России была ожесточенная борьба между кланами расколовшейся чекистской мафии - и уже приближалась первая война против Чечни. В такое время никто не заключает контрактов с представителями чужого клана мафии. А президент Шаймиев и вся правящая верхушка Татарстана - однозначно входят в московский клан КГБ (об этом мы уже говорили в этой книге).
В мае 2000 года сотрудничество между фирмой "Сюкден" и Татарстаном достигло апогея: тогда было заключено правительственное соглашение между Кубой и Татарстаном - по обмену нефти на сахар. И в этом "суперпроекте" роль посредника брала на себя французская фирма "Сюкден". По этому "тройственному соглашению" предполагалось отправлять на Кубу до 4-х миллионов тонн нефти в год - взамен получая сахар-сырец.
Этот "суперпроект" правительства Татарстана позволяет взглянуть по-новому и на Остров Свободы: оказывается, Куба по-прежнему остается в сфере интересов московского клана КГБ - иначе эту сделку трудно понять!
Мы также напомним, что американское эмбарго на запрет торговли с Кубой еще никто не отменял - и в мире мало таких смельчаков, которые осмеливаются открыто плевать на этот запрет администрации США.
Еще одно доказательство (на этот раз самое прямое) принадлежности Рахата Алиева к московскому клану было найдено в принадлежащей ему когда-то медиа-империи. В холдинге Алиева был только один совместный проект с российской газетой - и это была газета "Московский комсомолец в Казахстане".
Эту газету никому в нашей стране представлять не нужно: МК это не просто желтая газета, принадлежащая московскому клану - это почти что "центральный орган" в России данной мафиозной группировки! В том смысле, что именно газета МК возглавляет все информационные войны, которые ведет московский клан - и все важнейшие выбросы "компромата" идут именно через эту газету.
Теперь оставим в покое московский клан - и перейдем к "семейному" клану чекистской мафии.





"СЕМЕЙНЫЙ" КЛАН МАФИИ КГБ-ЦРУ В КАЗАХСТАНЕ




Мы напомним, во избежание путаницы, что это название данного клана мафии идет от "семейства" президента Ельцина, которое когда-то возглавлял Борис Березовский. В Казахстане же имеется своя "семья" - клан президента Назарбаева.
Это сейчас совершенно разные кланы - они отделились друг от друга после раскола единой проамериканской мафии в 1997 году.
"Семейный" клан в Казахстане представляют тоже две внешне как бы несвязанные между собой группировки:
1. Группировка бывшего премьер-министра Кажегельдина.
2. "Евразийская промышленная группа" олигарха Машкевича.
Здесь мы видим как бы зеркальное отражение истории с московским кланом КГБ на территории Казахстана: одна группировка была разгромлена сразу после очередного раскола чекистской мафии - а другая возникла немного позднее этого разгрома и как бы совершенно независимо от первой.
Скорее всего, Кажегельдин и Машкевич давно догадываются, что они работают на одну и ту же мафию - но оба об этом помалкивают. Впрочем, они только номинальные лидеры в своих группировках, так что это совершенно неважно.





ГРУППИРОВКА БЫВШЕГО ПРЕМЬЕРА КАЖЕГЕЛЬДИНА




Нам бы не хотелось вообще трогать оппозиционные партии и группировки Казахстана - в этой стране им и так здорово достается. Там и без нас их есть кому клевать! Но тут немного другая история: Акежан Кажегельдин три года возглавлял правительство Казахстана - он и сам активно участвовал тогда в преступлениях мафии президента Назарбаева. Кроме того, находясь на этом посту, Кажегельдин сколотил себе довольно приличное состояние - десятки миллионов долларов. А сейчас он борется за демократию в Казахстане, проживая с большим комфортом на Западе (знакомая история)… Кажегельдин организовал в Казахстане собственную партию (РНПК), но эта партия сразу же подверглась репрессиям и ушла в глубокое подполье (ее больше не видно и не слышно).
Так что мы нисколько не навредим делу борьбы за демократию в Казахстане, если заявим сейчас прямо, что Акежан Кажегельдин работает на чекистскую мафию. Тем более что он однажды и сам в этом публично признался - в интервью от 5 сентября 1997 года, за месяц до своей отставки.
Примерно так он тогда сказал: "Я на самом деле бывший кадровый чекист".
Это уже была сенсация - раньше свою прежнюю службу в КГБ Кажегельдин тщательно скрывал! Но это только вступление, слушаем его дальше: "Потом меня перевели в действующий резерв КГБ - и я по приказу советского руководства тайно вывозил из страны за границу и там "отмывал" огромные деньги". Притом занимался Кажегельдин этими тайными перемещениями "золота партии" в основном на южном направлении: Балканы, Ближний Восток и т.д.
Больше никаких подробностей этой своей работы на чекистскую мафию он не привел - только добавил еще, что он также поучаствовал в аферах скандально известного "кооператива АНТ" (который однажды был пойман в новороссийском порту на нелегальном вывозе за границу целого эшелона танков).
Этим своим заявлением Акежан Кажегельдин тогда совершенно ошеломил своих соотечественников. Представьте себе на минутку, что будет, если наш ВВП перед отставкой вдруг сделает подобное заявление - например, признается, что когда-то по приказу своего чекистского начальства он участвовал в тайной распродаже вооружений и прочего имущества Группы советских войск в Германии. Только нам подобные фантастические признания вряд ли когда-нибудь доведется услышать от наших властителей…
Зато Казахстану везет на такие саморазоблачения! Если бы даже не было откровенных показаний в американском суде от советника президента Казахстана Джеймса Гиффена, то стоило уделить в этой книге больше места казахстанским делам только ради этого сенсационного признания Кажегельдина.
Что значит раскол чекистской мафии и вызванный им в 1997 году глубокий кризис на всем постсоветском пространстве! Только в такие минуты и услышишь какую-то правду о том, что на самом деле творится на вершинах власти.
Для чекистской "демократии" это вполне нормальная, будничная жизнь, когда каждый день взрывают и убивают - острый кризис всей нашей "чекистской цивилизации", это когда правители начинают говорить народу правду…
Интересной была тогда реакция правящей верхушки Казахстана на эти признания Акежана Кажегельдина. Вскоре было ответное заявление от руководителя КНБ Мусаева - и его общий смысл был такой: "Все он врет!!"
На свет тогда было извлечено из архива совершенно секретное личное дело сотрудника КГБ Акежана Кажегельдина - и из него были сделаны нужные выдержки.
"Да, служил Кажегельдин в КГБ - но он так и остался прапорщиком, до офицерского звания не дослужился, поскольку в 1989 году его выгнали из КГБ, после двух лет обучения в Высшей школе КГБ в Москве. Причем выгнали его за то, что он занялся частной коммерцией и организовал свой кооператив. Так что никакого "золота партии" он не мог по приказу руководства возить тогда за границу!"
Была также подробно изложена история о том, как Кажегельдин вообще попал в органы. Оказывается, этого будущего "отца демократии" сначала завербовали в качестве стукача особого отдела КГБ - во время его срочной службы в армии…
Мы тут немного дополним от себя: поскольку часть Кажегельдина находилась в Польше, то он уже тогда фактически начал работать на внешнюю разведку КГБ. Дело в том, что абсолютно все офицеры КГБ, которые служили за границей, считались прикомандированными к соответствующему отделу ПГУ КГБ (внешней разведки) - это касалось и "кураторов" Кажегельдина из военной контрразведки.
Судя по всему, Кажегельдин хорошо проявил себя на этой тайной службе в контрразведке - ему после демобилизации из армии предложили перейти в кадровый состав КГБ. Что он и сделал… В мае 1976 года Акежан Кажегельдин в чине прапорщика начал свою службу в УКГБ Семипалатинской области.
Дальше в биографии Кажегельдина следует разрыв с 1979 по 1987 годы. Что характерно, этот период обойден молчанием в его биографиях везде - и на сайтах самого Кажегельдина, и на тех пропрезидентских сайтах, где его всячески поливают. Везде там отделываются невнятной фразой о "партийной и советской работе в Семипалатинске"…
В этой "лакуне" может скрываться все, что угодно - например, служба в нелегальной разведке на южном направлении.
Что же касается истории о переходе Кажегельдина из КГБ в сферу коммерции, то нам придется внести в казахстанскую официозную пропаганду небольшую поправку: в 1989 году любой чекист мог это сделать только по приказу своего начальства - и никаких других вариантов тогда не было!
Еще насчет невысокого воинского звания Кажегельдина: в мафии внешней разведки КГБ, которая тогда занималась этим "бизнесом", это никаким препятствием не было - там всем на эти звания уже было глубоко наплевать… В чекистской мафии тогда установилась своя "иерархия", которая иногда сильно расходилась с официальной.
Например, пресловутый "кооператив АНТ" вообще возглавлял сержант КГБ Ряшенцев из кремлевской охраны - мелкое звание как-то не мешало ему заниматься контрабандой и нелегальной торговлей оружием в громадных масштабах.
Откуда вообще такое недоверие к человеку, который признался в совершении тяжких преступлений - ведь Кажегельдин не стал хвастаться, что он в советское время ловил шпионов или занимался разведкой в тылу врага!
Причина таких саморазоблачений Акежана Кажегельдина уже тогда не была тайной для аналитиков: если бы он не признался в работе на КГБ сам - то за него это вскоре сделали бы другие, по приказу президента Назарбаева. И если бы народу Казахстана представили Кажегельдина в роли стукача и мелкого "топтуна" из наружного наблюдения - то на этом его политическая карьера в стране тут же и закончилась бы.
Так что Кажегельдин тогда рассчитал все правильно: лучше было выступить первому и ошеломить всех своим признанием в работе на чекистскую мафию…
В этой истории была и другая сторона дела (которая тоже не осталась незамеченной в прессе): Акежан Кажегельдин этим своим заявлением тогда фактически пригрозил мафии президента Назарбаева: "будете меня сильно прессовать - я еще не то расскажу народу!" А заранее приготовленное письмо с такими разоблачениями - хорошая страховка от случайного "кирпича на голову"…
Этот "шантаж" тогда подействовал: Кажегельдина никто не трогал в Казахстане еще целый год - пока он осенью 1998 года не выдвинул свою кандидатуру на президентские выборы. Тут уже у властей Казахстана всякое терпение кончилось: но и тогда Кажегельдина не посадили - а всего лишь выпихнули за границу.
Там он продолжил свою борьбу с режимом президента Назарбаева - но уже в основном в Интернете. Попытки Кажегельдина издавать свои газеты и книги в Казахстане были сразу же пресечены властями. Была еще потом попытка вещания в Казахстане подпольной радиостанции ДАТ - причем, по признанию самого Кажегельдина, ему тогда оказало помощь в этом деле американское ЦРУ…
В последний год работы в правительстве Казахстана у Кажегельдина сильно испортились отношения с группировкой Гиффена-Балгимбаева. Кажегельдин считает, что именно этот конфликт с Джеймсом Гиффеном и привел тогда к его отставке в октябре 1997 года.
Интересный парадокс: Гиффен сначала работал на ЦРУ, а потом подружился и с нашей мафией КГБ - а Кажегельдин тоже прошел этот путь, но только в обратном порядке!
Тот факт, что у чекиста Кажегельдина сейчас замечательные отношения с западными спецслужбами, у нас никакого сомнения не вызывает. Иначе его просто посадили бы на Западе - как это сделали с другим бывшим премьером, украинцем Лазаренко. Павел Лазаренко ведь тоже был крутым демократом, борцом с режимом Кучмы - но ему это не помогло на Западе: там этого мало, чтобы получить судебную неприкосновенность! Нужно еще правильно выбрать клан чекистской мафии…
Перейдем теперь к другому подразделению мафии ЦРУ-КГБ в Казахстане.





ГРУППИРОВКА ОЛИГАРХА МАШКЕВИЧА




"Евразийская промышленная группа" - так именуется эта казахстанская группировка во главе с Александром Машкевичем. Под контролем этой группировки находится производство в стране хрома, глинозема (сырье для алюминия), угля, электроэнергии и т.д. Есть свои банки и газеты, есть "свои люди" в правительстве Казахстана - даже на посту премьер-министра был как-то ставленник этой группы (Даниал Ахметов)… Считается, что ЕПГ контролирует до 20 % всей экономики страны.
Разобраться с клановой принадлежности этой ЕПГ было легче всего, поскольку она пришла в Казахстан из России: это казахстанский "осколок" от гигантской алюминиевой империи братьев Черных - бывшей корпорации TWG.
Распад TWG произошел в 1997 году, когда раскололся весь проамериканский клан КГБ. И еще много лет потом на Западе шли затяжные судебные процессы: братья Черные считали себя жестоко ограбленными и требовали вернуть им отобранные заводы… Кое-что братьям Черным удалось себе вернуть обратно - в основном от них откупились деньгами, но и некоторые мелкие пакеты акций тоже им возвратили.
В этой истории много неясного, но конечный результат этого распада TWG сомнений не вызывает: и в России, и в Казахстане вся алюминиевая промышленность оказалась в руках олигархов из "семейного" клана КГБ.
Группировка Машкевича до сих пор поддерживает тесные деловые связи с РУСАЛом. Был даже проект этих корпораций по созданию совместного предприятия на территории Казахстана - РУСАЛ хочет построить там еще один завод для производства глинозема. Этот проект был полностью подготовлен в 2004 году - но президент Назарбаев не дал тогда его осуществить…
Тут интересы сторон радикально расходятся: президент Назарбаев хочет, чтобы Казахстан экспортировал не только глинозем, но и алюминий. А Дерипаска испытывает нехватку глинозема - его РУСАЛ возит это сырье для своих заводов в России даже из Африки.
Евразийская группа участвует в политической жизни Казахстана, но очень осторожно… Разумеется, группировка Машкевича горячо любит президента Назарбаева! Но почему-то ЕПГ раньше предпочитала любить Президента в своих собственных отдельных партиях (Аграрной и Гражданской) - а не в главной президентской партии "Отан". Правда, когда президент Назарбаев недавно приказал, все эти мелкие пропрезидентские партии безропотно влились в общие ряды и самоликвидировались…
Еще можно отметить, что газеты олигарха Машкевича никогда не хвалят лидеров оппозиции - но и не ругают… При этом полностью "беззубыми" эти газеты назвать нельзя: особа самого Президента для них священна - но его зятьям и прочей челяди от газет Машкевича часто достается!
Кроме того, Александр Машкевич возглавляет Евразийскую еврейскую конфедерацию - эта организация раньше входила в единый союз с российской ВЕК олигарха Гусинского. А сейчас организация Машкевича успешно борется с прокремлевским ФЕОРом Леваева за влияние над еврейскими общинами Средней Азии.
Группировке Машкевича дают в Казахстане зарабатывать деньги - но ЕПГ приходится за это щедро делиться с мафией президента Назарбаева: "отстегивать" деньги не только в госбюджет, но и прямо в карман президенту Назарбаеву - в его "черную кассу".
Так же обстоит дело и с американскими нефтяными компаниями: президент Назарбаев не ставит своей целью их вытеснение из страны - он хочет только содрать с них побольше денег.
Еще для прояснения клановой принадлежности Машкевича стоит здесь упомянуть о его тесных деловых связях с украинским олигархом Вадимом Рабиновичем - который, в свою очередь, большой друг нынешнего президента Украины Виктора Ющенко.
Мы обрисовали в общих чертах главные кланы Казахстана - теперь перейдем к истории борьбы между сторонами этого "чекистского треугольника" в Казахстане. Параллельно мы также будем отмечать соответствие (или несоответствие) с борьбой тех же мафиозных кланов в России и в Украине.





БОРЬБА КЛАНОВ ЧЕКИСТСКОЙ МАФИИ В КАЗАХСТАНЕ




Первые два года после обретения Казахстаном независимости мы пропустим: тогда была еще единая чекистская мафия - и все группировки в Казахстане в основном жили в мире и согласии.
Апофеозом дружбы всех группировок чекистской мафии в Казахстане стал апрель 1993 года. В этом месяце завершились, наконец, переговоры с американской нефтяной компанией "Шеврон" - и президент Назарбаев подписал договор о передаче этой фирме на 40 лет крупного нефтяного месторождения в Тенгизе. И одновременно премьер-министр Терещенко освободил фирму "Нордекс" от уплаты пошлины за экспорт меди. У Казахстана огромные природные богатства - всем хватит!
1. Первые тучи омрачили эту мирную картину в октябре 1993 года: в Верховном Совете Казахстана разгорелся скандал из-за той щедрости, которую премьер-министр Терещенко проявил к олигарху Лучанскому и его "Нордексу".
В России это первое обострение борьбы между кланами проявилось тогда гораздо острее: в начале октября 1993 был подавлен "мятеж Руцкого-Хасбулатова" и разгромлен Белый дом. Московский клан хотел тогда мирно обо всем договориться с Верховным Советом - но генерал Коржаков подтянул к нашему парламенту танки и приказал открыть огонь…
В Украине летом 1993 года начались шахтерские стачки в Донбассе - и на этой стачечной волне 22 сентября 1993 года премьер-министр Кучма подал в отставку и его сменил Ефим Звягильский, бывший мэр Донецка. Шахтеры тогда обрадовались - они не знали, что оба этих деятеля из одного клана мафии.
14 декабря 1993 года Верховный Совет Казахстана принял решение о самороспуске. Как мы видим, президенту Назарбаеву танки для этого не понадобились - в Казахстане депутаты оказались более дисциплинированными.
Тогда же, в декабре 1993 года, президент Назарбаев назначил Акежана Кажегельдина первым вице-премьером: это был сигнал для правительства Сергея Терещенко, что скоро и его разгонят…
Весна 1994 года во всех трех странах прошла уже спокойно и мирно. Мы здесь не принимаем во внимание такие мелочи, как начавшийся тогда отстрел бандитских главарей в Москве и т.п.
2. В июне 1994 года в России началась открытая война между московским кланом КГБ и проамериканским кланом Коржакова: это был окончательный раскол единой чекистской мафии. Мы напомним, что тогда была попытка убийства олигарха Березовского и началась гражданская война в Чечне.
В Казахстане президент Назарбаев тогда начал постепенно увольнять сановников из московского клана - и на некоторых из них одновременно заводились уголовные дела.
Первым из этой плеяды был уволен в июне 1994 года вице-премьер по ТЭК Байкенов - вся казахстанская нефть оказалась тогда под контролем группировки Гиффена-Балгимбаева.
11 октября 1994 года было отправлено в отставку правительство премьера Терещенко - новым премьер-министром стал Акежан Кажегельдин из проамериканского клана чекистской мафии.
Мы не будем перечислять всех уволенных тогда в Казахстане деятелей из московского клана КГБ. Приведем только еще один интересный пример: в октябре 1994 года был уволен министр внутренних дел Казахстана Владимир Шумов. А уже 4 января 1995 года ему доверили высокий (хотя и небезопасный) пост в России: он был назначен и.о. министра внутренних дел Чечни - в ранге замминистра России.
Еще Грозный не был тогда взят нашими войсками - знаменитый новогодний штурм был отбит чеченцами… Мы также напомним, что первую войну против Чечни начал именно московский клан КГБ!
В России тоже в октябре 1994 года был всплеск борьбы между кланами - и тоже существенный урон тогда потерпел московский клан: после обвала рубля 11 октября были уволены министр финансов Дубинин (12 октября) и председатель Центробанка Геращенко (13 октября).
Интересное совпадение - чуть ли не день в день с разгромом московского клана в Казахстане!
В Украине такой же всплеск осенью 1994 года был немного позднее - в ноябре 1994 года Верховная Рада Украины выдала санкцию на арест бывшего премьера Звягильского.
Весной 1995 года в Казахстане было уже все спокойно. Правда, в марте 1995 года президент Назарбаев распустил новый парламент Казахстана, который был избран всего год назад. Этот парламент особенно президенту Назарбаеву тогда не мешал - но он был избран еще до раскола чекистской мафии, поэтому его надо было еще раз как следует обновить…
3. В России и в Украине осенью 1995 года наступило перемирие между кланами. В обеих странах в правительствах мирно сосуществовали тогда представители всех кланов чекистской мафии. В Украине в июле 1996 года был даже назначен премьер-министром Лазаренко из московского клана.
В Казахстане ничего подобного не было вплоть до конца 1996 года - там президент Назарбаев дал первый серьезный пост московскому клану только в декабре 1996 года: его зять Рахат Алиев был тогда назначен заместителем начальника налоговой полиции.
Что самое интересное, усиление группировки Рахата Алиева шло в 1997 году параллельно с обострением борьбы между президентом Назарбаевым и премьером Кажегельдиным. Естественно, Алиев тогда мобилизовал все силовые структуры Казахстана на защиту своего любимого Президента!
По этой причине и не удавалось никак вычислить клановую принадлежность Рахата Алиева: и в России, и в Украине во время событий 1997 года московский клан КГБ был врагом питерского клана… А тут все наоборот - ведь клан Назарбаева это двойник питерского клана КГБ в Казахстане!
Объяснение для этого "разнобоя" предлагается такое - главными врагами при расколе 1997 года стали два проамериканских клана. А московский клан был тогда как бы в стороне - и мог свободно выбирать себе союзника (и врага) в этой битве, смотря по обстановке…
В России "семейный" клан поначалу казался гораздо сильнее - поэтому у нас московские чекисты в 1997 году поддержали олигарха Березовского.
А в Казахстане был сильнее клан президента Назарбаева - поэтому там московский клан (команда "силовиков" Рахата Алиева) помогал громить "семейный" клан (т.е. группу Кажегельдина).
К слову сказать, в России в 1997 году московский клан был очень ненадежным союзником для "семейного" клана мафии - особенно после того, как в июле 1997 года Чубайс и Потанин одержали победу в схватке за концерн "Связьинвест". Уже осенью 1997 года московский клан сильно засомневался - правильно ли им была выбрана "сторона баррикад" в этой борьбе… И эти сомнения тогда привели к той информационной войне против Бориса Березовского, которую провела в октябре 1997 года газета "Московский комсомолец". Этот массированный выброс компромата содействовал отставке Березовского с поста заместителя Секретаря Совета Безопасности 5 ноября 1997 года.
Что же касается Казахстана, то здесь есть еще такая загадка насчет великой битвы 1997 года между президентом Назарбаевым и премьером Кажегельдиным.
Как известно, эта страна является суперпрезидентской республикой, где власть президента практически ничем не ограничена - президенту Назарбаеву достаточно только пальцем шевельнуть, чтобы снять любого премьер-министра и отправить в отставку правительство. Почему же президент Назарбаев готовил отставку правительства Кажегельдина как минимум год?! Да еще передал при этом руководство спецслужбами московскому клану (т.е. Рахату Алиеву), чтобы тот ему помог бороться с этим страшным врагом!
Ведь у Акежана Кажегельдина никогда не было сильного личного клана - если не считать небольшой группы его сторонников в правительстве Казахстана…
Наша версия такая. Сам по себе премьер-министр Кажегельдин никакой реальной силы собой не представлял - но за его спиной была тогда очень мощная сила: мафия ЦРУ-КГБ, то есть "семейный" клан. И в Казахстане эта мафия была особенно сильна - в ее руках тогда была чуть ли не половина экономики страны. Это если считать только американские нефтяные корпорации и промышленную группу Машкевича, которая как раз в 1997 году зародилась в недрах империи TWG.
Для обратного примера возьмем Украину - там в 1997 году "семейный" клан КГБ был еще очень слаб (его вообще было тогда почти не видно и не слышно). Соответственно, президент Кучма ни в каком союзе с московским кланом тогда не нуждался - поэтому в июле 1997 года он спокойно отправил правительство Лазаренко в отставку… Тогда президент Кучма еще не боялся никакой оппозиции и делал с ней все, что хотел.
События 1997 года в Казахстане были достаточно бурными, тогда хватало разных скандалов, разоблачений и прочего. Кое-где были даже антиправительственные митинги, что для Казахстана вообще редкость… Но нам нет необходимости все это подробно излагать. Ключевых же событий тогда было три:
4 марта 1997 года. Президент Назарбаев ликвидировал министерство нефти и газа - оно было преобразовано в госкомпанию "Казахойл" во главе с Балгимбаевым. Эта компания была подчинена лично президенту Назарбаеву - а премьер-министр Кажегельдин потерял тогда всякий контроль над экспортом нефти.
12 мая 1997 года. Председателем КНБ был назначен Альнур Мусаев, соратник Рахата Алиева. Прежнее руководство этой тайной полиции было тогда полностью разогнано - были уволены все пять заместителей председателя КНБ.
10 октября 1997 года. Правительство Кажегельдина отправлено в отставку - новым премьер-министром назначен Балгимбаев из клана президента Назарбаева.
4. Теперь перейдем к событиям весны 1998 года.
В России в это время "семейный" клан вдруг прекратил войну с питерским кланом, эти два проамериканских клана опять объединились - и вместе начали давить московский клан КГБ. Это выразилось в отставке 23 марта 1998 года правительства Черномырдина (московский клан) - и в назначении новым премьером Кириенко (питерский клан).
В Украине ничего такого не было - президент Кучма царствовал тогда спокойно и ни в каких союзах не нуждался.
А в Казахстане такие заигрывания президента Назарбаева с "семейным" кланом КГБ были - и притом начались они тоже в марте 1998 года!
Во-первых, президент Назарбаев именно тогда публично заступился за бельгийскую компанию "Трактебель", которая подвергалась настоящей травле со стороны разных чиновников. Эта компания "Трактебель" арендовала всю систему газопроводов Казахстана - и она тесно примыкала к группировке Машкевича.
А во-вторых, президент Назарбаев в марте 1998 года вдруг наградил Акежана Кажегельдина орденом - и назначил его своим советником по экономике!
Но эта идиллия в Казахстане продолжалась очень недолго - в июне 1998 года травля Кажегельдина опять возобновилась.
Тут уже есть некоторое противоречие - у нас в России союз "семейного" и питерского клана летом 1998 года продолжал укрепляться. Но надо отметить, что в авангарде этой борьбы с Кажегельдиным был тогда московский клан в лице председателя КНБ Мусаева, который начал эту атаку 22 июня 1998 года, выступив со своими разоблачениями в парламенте Казахстана. Потом уже пошли статьи в газетах и т.д.
Возможно, в этом и состоит разгадка: у нас в России с весны 1998 до лета 1999 года главная война шла уже между "семейным" и московским кланами - а питерские чекисты были тут как бы в сторонке и только перебегали иногда из одного лагеря в другой.
Во всяком случае, президент Назарбаев нисколько не оценил эти заслуги Мусаева в борьбе с Кажегельдиным - в сентябре 1998 года Мусаев был снят с поста председателя КНБ и вместо него назначили Абыкаева из мафии президента Назарбаева.
В октябре 1998 года Кажегельдин заявил о своем желании участвовать в президентских выборах, назначенных на январь 1999 года. Тут его стали прессовать по страшной силе - к выборам он допущен не был и ему пришлось бежать из страны…
Здесь уже нет никакого смысла вообще искать какое-то соответствие с событиями в России - осенью 1998 года в нашей стране был хаос и "война всех против всех". И создавал этот хаос именно питерский клан, который никак тогда не мог окончательно определиться, на какой стороне ему лучше воевать - на стороне Примакова или Березовского!
В Казахстане осенью 1998 года тоже не было никакой ясности: Борис Березовский поддержал тогда на президентских выборах Нурсултана Назарбаева - а не лидера оппозиции Кажегельдина!
Конечно, это был тогда со стороны олигарха Березовского чисто символический жест: президент Назарбаев победил бы на выборах в январе 1999 года и без этой поддержки в российских СМИ, принадлежащих Березовскому. Хотя и со стороны Кажегельдина попытка участвовать в этих президентских выборах тоже была по существу чистой символикой - скорее всего, это была просто пиаровская акция. Он бы никак не победил тогда, даже если бы его допустили к этим выборам…
Этот символический жест Бориса Березовского расшифровать нетрудно: "семейный" клан всеми силами старался тогда перетянуть "питерских" на свою сторону. И вскоре им это удалось сделать - в 1999 году был заключен стратегический союз между этими двумя проамериканскими кланами, который в основном сохраняется и по сей день (хотя без разных проблем тут и не обходится).
Мы теперь подошли к такой важной теме, которая уже выходит за рамки казахстанских дел.





НОВЫЙ ВЗГЛЯД НА ЗАРОЖДЕНИЕ ПУТИНСКОГО РЕЖИМА В РОССИИ




Казахстанские материалы помогли нам лучше понять некоторые неясные стороны операции "Преемник", которая началась в России в августе 1999 года.
Вот хронология этих событий:
5 августа 1999 года. Президент Ельцин вызвал к себе директора ФСБ Путина и предложил ему возглавить правительство.
7 августа. Вторжение отряда Басаева в Дагестан.
9 августа. Степашин снят с поста премьер-министра - вместо него назначен Путин (и.о. премьер-министра).
16 августа. Госдума утвердила Путина премьер-министром.
И вот с этого момента в совместной операции двух проамериканских кланов начались какие-то непонятные сбои: "питерский" клан еще не пришел к власти в России - а уже начал борьбу со своим "союзником"! Правда, эта борьба велась тогда как бы "под ковром" - и даже вообще за пределами России… Внутри самой России никаких видимых признаков этой вражды не было - внешне "питерские" и "семейные" оставались там лучшими друзьями: сообща сколачивали партию "Единство" и т.п.
Судя по всему, "семейный" клан неверно рассчитал свою игру и ситуация вышла из-под его контроля - причем буквально в тот самый день, когда Путин был утвержден Госдумой на посту премьера. В этот день инициатива перешла к питерским чекистам - ведь президент Ельцин не мог сразу же уволить Путина и опять назначить нового премьера! Даже увольнение Степашина, который пробыл премьером всего три месяца - и то уже вызвало в народе большое недоумение. Если тут же уволить с поста премьер-министра только что назначенного Путина - все бы тогда окончательно решили, что президент Ельцин полностью впал в маразм… Бориса Ельцина перестали бы тогда вообще воспринимать всерьез и слушаться - и тогда в стране мог начаться полный хаос и разброд…
Что интересно, обе стороны тогда нанесли удар почти в один и тот же день - видимо, они заранее приготовили эти свои "козыри" и пустили их в ход одновременно. Вот как это выглядело.
16 августа 1999 года - Прокуратура Швейцарии заморозила счета президента Назарбаева и его клики в банке "Креди Агриколь Индосуэц".
Расследование этих подозрительных счетов началось еще месяц назад - 13-го июля. Будто бы мафия президента Назарбаева сама тогда напросилась на неприятности - правительство Казахстана попросило власти Швейцарии выявить и арестовать секретные счета Кажегельдина в банках этой страны. А швейцарцы якобы начали проверять все подозрительные казахстанские счета подряд - ну и накопали!
Мы ни в какую самостоятельную игру швейцарских прокуроров не верим - уже через год стало ясно, что этот "Казахгейт" на самом деле раскручивает администрация США, то есть мафия ЦРУ-КГБ.
У питерского клана был тогда приготовлен не менее весомый "козырь" в этой игре - он тут же ударил по одному из крупнейших американских банков, обвинив его в "отмывании грязных денег русской мафии".
16 августа 1999 года - в США началось официальное расследование дела BONY (Bank of New York).
19 августа 1999 года - крупнейшая американская газета "Нью-Йорк таймс" начала серию разоблачительных статей об аферах этого банка. После чего в течение трех дней появилась 91 публикация на эту тему только в англоязычной прессе. И тут же пошли переводы на все языки этих статей и публикации во всех газетах мира.
Эта история была не так уж давно и о ней много писали, поэтому мы подробностей здесь приводить не будем. Суть дела тут была простая: этот нью-йоркский банк в течение многих лет тайно перекачивал миллиарды долларов из России в западные банки - и с помощью различных подставных фирм помогал отмывать эти криминальные деньги нашей мафии. Судя по газетным публикациям, этой "прачечной" пользовались в свое время олигархи из всех кланов чекистской мафии - но так было только в годы перемирия и дружбы между кланами. А вообще этот банк BONY входит в гигантскую финансовую сеть, которую контролирует мафия ЦРУ-КГБ, т.е. "семейный" клан КГБ.
Немного погодя выяснилось, что главным организатором всей этой разоблачительной кампании был выдающийся американский "чекист", бывший руководитель ЦРУ Фриц Эрмарт. Этого деятеля к тому времени уже давно выгнали из ЦРУ, когда власть в этой организации переменилась (после раскола мафии спецслужб в 1997 году). Можно считать надежно установленным тот факт, что Эрмарт работает на мафию РУМО-ГРУ-КГБ, что соответствует нашему питерскому клану. Притом он один из руководителей этой мафии (только вряд ли самый главный - он слишком уж сильно засветился). К слову сказать, Эрмарт является американским куратором группировки Филина-Сурикова, о которой мы уже говорили в этой книге.
Что же касается "дела BONY", то шума было еще много по всем СМИ в течение нескольких лет, были также какие-то слушания в Конгрессе и суды - а кончилась вся эта история ничем: банк был оштрафован на совершенно ничтожную (для него) сумму и из него были уволены несколько менеджеров советского происхождения, которые непосредственно обслуживали этот тайный финансовый канал из России на Запад. Даже эту мелкую шушеру не посадили - их простили за "активную помощь следствию"…
Подобные обмены ударами "под ковром" между питерским и "семейным" кланами продолжались и дальше - все восемь лет, сколько уже существует этот стратегический союз. И все же этот союз до сих пор не разорван - и у нас в России, и в США по-прежнему у власти находится коалиция из этих двух кланов мафии. Какая-то непонятная сила удерживает вместе этих двух "заклятых друзей"… А дерутся между собой они только из-за того, что каждый хочет быть главным в этом "союзе".
Скорее всего, "семейный" клан КГБ никак не предполагал летом 1999 года, когда выдвигал Путина в "преемники", что будет не равноправным партнером в двойной "вертикали власти" России, а чем-то вроде бедного родственника в Кремле, которым питерские чекисты помыкают, как хотят…
В Соединенных Штатах диаметрально противоположная ситуация: там в роли "бедного родственника" находится мафия РУМО, то есть клан вице-президента Чейни - за пределами Пентагона и американской военной промышленности у этого клана в США практически ничего нет. А почти все деньги и почти вся власть над американской империей сосредоточены у мафии ЦРУ, то есть у клана Бушей-Клинтонов.
Если подвести итоги, то у нас получается такая картина мира: к 1992 году образовалась единая супермафия КГБ-ЦРУ - но это рыхлое и громоздкое сооружение почти сразу же начало неудержимо распадаться. Стадия распада этой чекистской мафии и выяснения отношений между "обломками" в основном завершились в 1999 году. А дальше на всем постсоветском пространстве, взятом как целое, наступила пресловутая СТАБИЛИЗАЦИЯ.
Теперь могут быть только локальные конфликты на "периферии" бывшей советской империи. Тотальные кризисы, которые охватывали практически все советские республики одновременно, были только в 1994 и в 1997 годах, когда проходили расколы чекистской мафии. Уже кризис 1999 года был не везде - а только там, где были тогда сильные позиции у московского клана.
По этой причине нам сейчас не имеет особого смысла продолжать хронологию столкновения кланов в Казахстане за пределами 1999 года - это были уже "бои местного значения", которые могли совпадать с событиями в России или нет - но это уже зависело только от местных условий…
В частности, на события в Казахстане после 1999 года теперь сильно влиял процесс по делу Гиффена в США.
Вот самый яркий пример для иллюстрации:
31 марта 2003 года. Джеймс Гиффен арестован в США - ему предъявлено судебное обвинение.
13 мая 2003 года. Президент Назарбаев помиловал и освободил из тюрьмы Аблязова, лидера партии ДВК. Оппозиция уже давно требовала его освобождения.
К слову сказать, президент Назарбаев освободил тогда половину политзаключенных Казахстана - потому что там за политику тогда сидело только два человека. В этой полутоталитарной стране за политическую борьбу против правящего режима сажают гораздо меньше, чем в "демократической" России…
13 июня 2003 года. Тасмагамбетов (из клана президента Назарбаева) снят с поста премьер-министра - вместо него премьером назначен Даниал Ахметов из группировки Машкевича (т.е. из "семейного" клана КГБ).
А в июле 2003 года Администрация США уже заявила, что режим Назарбаева "добился значительных улучшений в области прав человека" - и вознаградила президента Назарбаева "помощью" в размере 51 миллиона долларов.
При правильной дрессировке применяют не только кнут, но и пряник…
Мы бы расценили все эти "улучшения в Казахстане" в более грубых выражениях, чем Госдепартамент США: когда в Америке начался судебный процесс против Джеймса Гиффена, то президент Назарбаев и вся его банда сильно перетрусили и просто заметались в панике!
За пределами Казахстана это потепление отношений летом 2003 года между питерским и "семейным" кланами уже никак не проявилось - скорее наоборот… Например, в Украине как раз в июле 2003 года правительство подало в суд на нашего "семейного" олигарха Дерипаску.
Так что события в Казахстане теперь в основном касаются только граждан этой страны…
За одним только исключением: проникновение китайцев в нефтяную и газовую промышленность Казахстана - это уже политика глобального, мирового значения.





НЕФТЬ КАЗАХСТАНА И БОЛЬШАЯ ПОЛИТИКА




Китайская Народная Республика у Казахстана под самым боком - поэтому китайцев в Казахстане боятся все: и правящая элита, и простой народ. Все слишком хорошо знают, что в Китае делают с уйгурами и с остальными нацменьшинствами…
Почему же китайцев вообще пустили в Казахстан, да еще отдали им самое ценное, что есть в этой стране - нефтяные месторождения? Ведь китайцы назад уже не уйдут - это не такой народ!
Это сейчас у Китая только третья часть добычи казахстанской нефти - но эта доля неуклонно увеличивается: скоро китайцы начнут постепенно выдавливать американцев и забирать потихоньку все в свои руки.
Наша версия такая: в мировой политике идет сейчас большая игра со стороны мафии РУМО-КГБ и московского клана КГБ - именно эти два чекистских клана стараются направить экспансию Китая в поисках нефти на Север.
Легче всего понять такую позицию со стороны московского клана: этот клан на сегодняшний день - главная антиамериканская сила. Московские чекисты сейчас дружат со всеми врагами США: с Северной Кореей, Ливией, Ираном и т.д. Кроме аль-Кайды - это чисто американский "проект", к которому московский клан никакого отношения не имеет…
Поэтому московский клан КГБ - за максимальное усиление Китая, как главного соперника США на мировой арене.
Такой интересный факт: компания ЮКОС из московского клана была самым горячим сторонником строительства нефтепровода из Сибири в Китай. Сейчас такой нефтепровод начали строить, но немного в другом варианте: трубу тянут в дальневосточный порт Находка - откуда нефть по морю пойдет не только в Китай, но и куда угодно. А Михаил Ходорковский до своего ареста пробивал маршрут нефтепровода прямо на территорию Китая…
Готов ли московский клан, чтобы еще больше навредить США, подарить Китаю всю Сибирь - это сложный вопрос… Лучше спросите об этом сами у патриотов из московского клана!
Позиция администрации США, то есть мафии ЦРУ-КГБ, по этому вопросу тоже понятна: по возможности не давать китайцам ни капли нефти - только это может как-то сдержать стремительный рост экономики Китая.
Американские нефтяные корпорации вывозят нефть из Казахстана на Запад не только из-за прибыли - но еще и для того, чтобы перехватить эту нефть у Китая.
Разумеется, эта мафия будет категорически против поглощения китайцами Сибири - и в этом отношении администрация США сейчас больше защищает национальные интересы России, чем питерский и московский кланы КГБ вместе взятые.
И это еще мягко сказано, потому что питерский клан, то есть мафия РУМО-КГБ в области отношений с Китаем больше склоняется к "антиамериканской" позиции московского клана. Правда, тут мотивация немного другая - но конечный результат от этого уже не зависит… Исходная же точка у всех трех наших чекистских кланов одна и та же: никакие национальные интересы России для них вообще не существуют - их волнует только их "бизнес".
Что же касается конкретно нефти Казахстана, то здесь политика мафии РУМО-КГБ заключается в том, чтобы направить китайскую экспансию подальше от Ближнего Востока. В Казахстане всего 3 % мировых запасов нефти, да и нефть там не лучшего качества и залегает на очень большой глубине - вот и пусть китайцы забирают эту нефть себе! А на Ближнем Востоке чуть ли не половина мировых запасов - и там достаточно только немного ковырнуть землю, чтобы лучшая в мире нефть сама потекла…
Когда американская военщина окончательно возьмет в свои руки весь Ближний Восток, то она тогда сможет хорошо заработать: будет весь мир держать за горло, образно выражаясь.
Мафию ЦРУ такие глобальные планы интересуют гораздо меньше, потому что на Ближнем Востоке заправляет делами в основном Пентагон, то есть мафия РУМО.
В том же Ираке всем управляют не марионеточное правительство в Багдаде и даже не администрация США - а американские генералы из оккупационного корпуса.
Такой яркий пример: у нас все знают, насколько прибыльным бизнесом было "восстановление Чечни" - так это все детские игры по сравнению с "восстановлением Ирака"! Тут уже в ходу сотни миллиардов долларов из бюджета США - и американская военщина никого из "посторонних" к этому пирогу не допускает. Уже была масса скандалов в Америке из-за этих жирных контрактов - мы не будем их тут перечислять.
Китайцы не ограничатся Казахстаном и остальной Средней Азией - их гораздо больше интересует Сибирь. И наши правители из чекистской мафии Сибирью тоже могут пожертвовать в таких глобальных играх: уж больно заманчиво полностью завладеть всей ближневосточной нефтью…
Сами представьте себе: нефть уже стоит 100 долларов за баррель - а ведь еще не вечер, как говорится! Лет через двадцать нефть на планете начнет кончаться - и тогда тот, у кого будет контроль над Ближним Востоком, сможет в буквальном смысле слова пить кровь из всего человечества. Ради такой светлой цели наши чекисты запросто отдадут Китаю хоть всю Россию…
Надо нам начинать готовиться к этому - китайский язык трудный, его за один год не выучить!
Мы не будем здесь подробно излагать историю проникновения Китая к нефтяным месторождениям Казахстана - это отклонит нас в сторону от главной темы данной книги. Укажем только две основные вехи из этой эпопеи.
Июнь 1997 года - китайцы приобрели первое крупное нефтяное месторождение в Казахстане (купили 60% акций компании "Актобемунайгаз").
Эта дата начала китайской экспансии интересна тем, что как раз летом 1997 года был самый пик борьбы между двумя кланами расколовшейся проамериканской мафии. Такое совпадение не может быть случайным: китайцев не пускали в Казахстан, пока там у власти была единая проамериканская мафия - а стоило ей расколоться, так питерский клан тут же приоткрыл китайцам дверь в эту "природную кладовую"!
Вторая крупная дата здесь такая: 13 октября 2003 года - было подписано соглашение между Казахстаном и Китаем о строительстве нефтепровода между этими странами. Протяженность 1300 км, общая стоимость 800 миллионов долларов - и все расходы китайцы взяли на себя.
А 25 октября 2003 года в России был арестован олигарх Ходорковский, который лоббировал проект совсем другого нефтепровода в Китай.
Это многозначительное совпадение событий заметил еще Сергей Кургинян.
Мы здесь немного дополним этого видного аналитика:
30 октября 2003 года - Александр Волошин ушел в отставку с поста руководителя Администрации Президента - вместо него был назначен питерский "юрист" Медведев.
Московский клан получил в октябре 2003 года довольно тяжелый удар - но все же ЮКОС начали громить еще летом 2003 года, так что арест Ходорковского был тогда только вопросом времени.
Зато "семейный" клан получил тогда от питерских чекистов такую сильную оплеуху, которую он не получал от них за все время существования этого "братского союза" двух кланов чекистской мафии - у "семейных" в октябре 2003 года отобрали их единственный крупный пост в руководстве России.
Нам пора ставить точку - эта глава и так сильно затянулась. Пора уже нам покидать казахстанские степи - есть и другие интересные регионы на постсоветском пространстве. Кавказ, к примеру…
9.11.2007 Олег Греченевский.
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В этой главе разговор пойдет о Грузии. Прежде несколько слов о том, почему нас заинтересовала именно эта страна - ведь можно было взять для этой книги любую другую бывшую советскую республику: чекистская мафия господствует везде, как оказалось.
В Грузии почти нет природных запасов стратегического сырья (за исключением Чиатурского месторождения марганцевой руды) - и что особенно плохо для этой страны, там нет ни нефти, ни газа. Когда-то Грузия обеспечивала всю советскую империю чаем, вином и фруктами - и за счет этого была самой зажиточной республикой в СССР. Но все это давно уже в прошлом - в годы независимости Грузия опустилась до уровня самых нищих республик Средней Азии.
Казалось бы, грабить там почти нечего - но, тем не менее, Грузия привлекает к себе пристальное внимание со стороны чекистской мафии. Ожесточенная борьба за власть над этой страной началась еще в 1991 году (если не раньше) - и идет по сей день: никакой "стабилизации" в Грузии нет до сих пор.
Причина тут заключается в выгодном геополитическом положении страны.
Во-первых, Грузия - это настоящие ворота из Азии в Европу, которые международная мафия использует для наркотраффика, нелегальной торговли оружием и контрабанды всего, чего угодно. Особенно большую роль в этом бизнесе играет порт Батуми.
Во-вторых, кавказский регион примыкает к странам Ближнего Востока - а это сейчас чуть ли не главный центр всей мировой политики. Точнее сказать, на ближневосточной нефти пересекаются интересы всех главных держав мира. И все подходы к этому самому притягательному региону нашей планеты - тоже давно приобрели стратегическое значение.
Ну и третье: Грузия находится на пути транзита каспийской нефти (а в перспективе - и казахстанской). Политическая обстановка в этой стране резко обострилась, когда началось строительство нефтепровода Баку-Тбилиси-Джейхан - как раз тогда и произошла первая "цветная революция" на постсоветском пространстве: в конце 2003 года при активной поддержке фонда Сороса был свергнут президент Шеварднадзе.
Так что имеет смысл разобраться во всех этих грузинских делах.
Скажем сразу, что, разумеется, есть прямое соответствие между различными политическими группировками в Грузии и кланами чекистской мафии в России. И все три нынешних чекистских клана Грузии были нами вычислены без особых проблем - трудности были только с самым начальным постсоветским периодом истории этой страны.
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Труднее всего оказалось понять логику политических событий во время свержения президента Грузии Звиада Гамсахурдии - этот переворот никак в нашу схему борьбы чекистских кланов не влезал!
До сих пор мы в этой книге утверждали, что к началу 1992 года сформировалась единая мафия КГБ-ЦРУ, которая окончательно раскололась только летом 1994 года. Правда, первые конфликты и трения между группировками мы зафиксировали уже летом 1992 года - но мы это все отнесли к первым "трещинам" внутри все еще единой чекистской мафии.
В отношении Грузии эта схема не срабатывает: уже в декабре 1991 года в Грузии вспыхнула гражданская война, в ходе которой был свергнут законный президент Гамсахурдия и власть над страной захватила группировка Сигуа-Китовани-Иоселиани. Конечно, нам и раньше было известно (в самых общих чертах) об этом событии - но мы тогда себя успокаивали тем, что это, дескать, был какой-то стихийный народный бунт, который выходил за рамки борьбы между чекистскими кланами. Грузины народ горячий и решительный: ну не понравился им президент Гамсахурдия - взяли и свергли его!
Но даже при самом поверхностном ознакомлении с материалами эту версию нам сразу же пришлось отбросить: не было тут никакой "стихийности" - и обе воюющие группировки были под контролем КГБ. А это означает, что у них были разные чекистские "кураторы" - и это была тогда на самом деле война между кланами расколовшейся чекистской мафии. Ведь прежде они все были единой "семьей" - против президента Гамсахурдии в 1991 году взбунтовались его же ближайшие (в недалеком прошлом) соратники.
Повторимся опять насчет доказательства подобных гипотез: в таких делах прямые доказательства тайного участия КГБ встречаются крайне редко - нам придется обходиться без них и довольствоваться косвенными данными. Кроме того, мы можем ошибаться относительно отдельных политических деятелей: иногда бывает трудно понять, имеем ли мы дело с настоящим агентом спецслужб - или же просто с каким-то идиотом, которым чекисты искусно манипулируют без его ведома. Лично для данного деятеля здесь имеется огромная разница - а для общества его мотивация совершенно безразлична, поскольку конечный результат от этого не зависит!
Начнем со Звиада Гамсахурдии. Как раз здесь особой загадки нет - о хороших отношениях с КГБ этого выдающегося (хотя и очень своеобразного) деятеля известно очень давно. Судите сами: достаточно взять в руки его политическую биографию - и он весь тут как на ладони, как говорится…
В 1955 году юный Звиад (в возрасте 16 лет) организовал свою первую нелегальную молодежную группу, чтобы бороться за независимость Грузии. В 1956 году он был арестован - и получил небольшой условный срок. Допустим, в этот раз его простили по молодости лет и по протекции отца, известного в Грузии писателя Константина Гамсахурдия. И эта судимость "за антисоветизм" даже не помешала Звиаду Гмсахурдии поступить в Тбилисский университет, притом на самый престижный филологический факультет (кафедра западноевропейских языков).
В 1958 году Гамсахурдию опять арестовали - его поймали на распространении антисоветской литературы. Гамсахурдия тогда отделался 6 месяцами пребывания в психушке - и опять на свободе, опять продолжает учиться в Университете! В 1961 году Звиад Гамсахурдия благополучно закончил свою учебу и на время прервал свою политическую деятельность.
Даже этот начальный период биографии Гамсахурдии вызовет некоторое недоумение у любого, кто хоть немного знает советские реалии. Действительно, в те годы "золотой молодежи" из семей партноменклатуры прощалось очень многое - но далеко не все и не всем! Тем более, что отец Звиада был не партаппаратчиком, а всего лишь писателем местного значения (притом с националистическим уклоном).
О литературных талантах Константина Гамсахурдии сейчас в Грузии высказывают противоречивые мнения - похоже, что он относится к известному и в России типу всеми известных и почитаемых, но давно никем не читаемых классиков. Все это было бы для нас совершенно неважно - но мы сейчас пытаемся разгадать тайну "непотопляемости" его сына Звиада: был ли он уже тогда завербован - или он все же выходил сухим из воды лишь за счет своего папы, как это теперь утверждают многие.
В 1974 году Звиад Гамсахурдия снова начал заниматься политикой, притом очень активно: печатался в самиздате, организовывал в Грузии правозащитные группы и подпольные издания и т.п. Даже "Архипелаг Гулаг" печатал и распространял в больших количествах - а за эту книгу Солженицына тогда немедленно сажали на большой срок!
В 1975 году умер отец Звиада - больше его прикрывать было уже некому.
Весной 1977 года Звиад Гамсахурдия был арестован в третий раз - и опять особенно не пострадал! Правда, в этот раз Гамсахурдии пришлось выступить по местному телевидению с покаянной речью - и за это его фактически простили: он получил три года ссылки, из которых отсидел всего один год и был помилован. Притом и ссылка у него была довольно интересная - не в Сибири, а здесь же на Кавказе, в горах Дагестана… И уже в 1979 году Звиад Гамсахурдия защитил докторскую диссертацию и получил хорошую работу в Академии наук Грузии.
Все это вместе взятое означает стопроцентную вербовку. В таких делах у КГБ была очень простая тактика: опаснее всего диссиденту было дрогнуть перед чекистами и показать свою слабость - тогда они давили его уже до конца, пока полностью не ломали этого человека!
Мы можем для обратного примера привести здесь биографию другого диссидента, давнего соратника Гамсахурдии Мераба Коставы - его чекистам так и не удалось приручить…
Мераб Костава в 70-е годы проходил с Гамсахурдией по одному делу и тоже получил три года ссылки. Но когда эти три года подходили уже к концу, то Мераб получил еще 5 лет лишения свободы и отправился в сибирские лагеря - притом совершенно ни за что (ему приписали "сопротивление милиции"). Когда в 1985 году уже заканчивались и эти 5 лет заключения, то Костава получил еще одну "пятерку"! Он отсидел еще один год - но тут уже началась перестройка и его все-таки выпустили на свободу.
Была в годы "застоя" такая практика, которая возникла еще при Сталине - не выпускать "антисоветчиков" живыми из тюрьмы, пока они полностью не сломаются и не "перевоспитаются".
В годы престройки Гамсахурдия с Коставой вместе возглавили демократическое движение в Грузии. Именно простодушный Мераб убедил тогда остальных грузинских правозащитников, чтобы они простили его друга за то покаяние перед телевизионной камерой… А вскоре Звиад Гамсахурдия уже возглавлял борьбу за демократию в одиночку - в октябре 1989 года Мераб Костава погиб в автокатастофе. Многие в Грузии совершенно уверены, что это было убийство, организованное чекистами. Будто бы в самой аварии Костава совсем тогда не пострадал - но тут же примчалась "скорая помощь", и Мерабу чуть ли не насильно сделали какой-то укол, после которого он скончался на месте…
В октябре 1990 года организованная Гамсахурдией партия с характерным названием "Круглый стол - Свободная Грузия" одержала сокрушительную победу на выборах в Верховный Совет Грузии (эта партия получила тогда больше 50% голосов). Название партии было взято из Польши: там в 1989 году правящая коммунистическая верхушка уселась за стол переговоров с лидерами "Солидарности" (это и был пресловутый "круглый стол") - и они мирно договорились между собой о разделе власти.
И победил тогда Гамсахурдия на этих выборах лишь по той причине, что он тогда уже фактически ставил демократию и права человека на последнее место - а упор в своих выступлениях сделал на национальном вопросе. Дескать, все грузины, независимо от политических взглядов, должны объединиться и вместе бороться с врагами нации - то есть с советскими оккупантами и с сепаратистами из автономных республик Грузии…
Все остальные демократические партии Грузии, которые не шли под этим знаменем крутого национализма, в Верховный Совет не попали - они не преодолели 4-х процентный барьер. В итоге там оказались только звиадисты и коммунисты (еще несколько демократов прошли по отдельным округам).
Звиад Гамсахурдия был в ноябре 1990 года избран на пост председателя Верховного Совета Грузии. Тогда еще был в силе партийный аппарат КПСС, но Гамсахурдия пользовался в республике всенародной поддержкой и постепенно приобретал там все больше власти - он уже в советское время стал фактическим главой государства.
В мае 1991 года Звиад Гамсахурдия был избран президентом Грузии - он получил 87 % голосов еще в первом туре.
Народ его обожал - но политическая элита Грузии все больше не любила Гамсахурдию. К осени 1991 года против президента Гамсахурдии сплотились почти все грузинские партии - от демократов до коммунистов и монархистов.
Правда, сама по себе эта оппозиция была не слишком опасна для правящего режима - ничего, кроме мирных митингов и демонстраций от этих деятелей ожидать не приходилось. Но самое скверное для президента Гамсахурдии было то, что в 1991 году он поссорился также с руководителями вооруженных формирований Джабой Иоселиани и Тенгизом Китовани - а у них были тысячи бойцов, прошедших через южноосетинский фронт.
Эти два полководца прожили очень интересную жизнь - но их биографии мы тут подробно разбирать не будем: явных контактов с КГБ у них там не просматривается. Хотя некоторые загадки в этих биографиях все же есть: например, совершенно непонятно, как Джаба Иоселиани после двух отсидок за тяжкие уголовные преступления сумел стать доктором филологических наук и профессором - без содействия органов такие чудеса редко случаются…
Тенгиз Китовани тоже отсидел в тюрьме в свое время - он задавил на машине насмерть сразу двух человек. Сам Китовани утверждает, что никого он тогда не переехал на самом деле - это все была провокация, которую подстроил против него с помощью чекистов тогдашний партийный вождь Грузии Эдуард Шеварднадзе. Притом сам по себе Тенгиз по молодости лет никого тогда не интересовал - якобы власти хотели таким способом надавить на его отца, который много лет сидел в сталинских лагерях и был в оппозиции к правящему режиму.
Нам вся это история представляется довольно сомнительной: действительно, чекисты запросто тогда могли грохнуть в Грузии кого угодно - но вряд ли они стали бы убивать двух ни в чем не повинных граждан и подкладывать их под машину юного Китовани, чтобы только посадить его для нажима на отца! Если отец Тенгиза Китовани создавал какие-то проблемы для властей - то его бы тогда и переехали на машине…
Но впрочем, нельзя исключать, что Тенгиз Китовани и в самом деле стал тогда жертвой изощренной чекистской провокации - наши чекисты в таких делах проявляют иногда беспредельную творческую фантазию, они не любят слишком простых решений.
После отсидки Тенгиз Китовани стал художником (отметим такой курьезный факт: его позднее упрекали в Грузии, что он для заработка рисовал во всех видах В.И.Ленина).
У Джабы Иоселиани первая судимость, кстати сказать, была по более серьезной статье: он получил огромный срок в 50-е годы в Ленинграде - за вооруженное ограбление квартиры. Дело там было кошмарное: банда из нескольких человек убила хозяйку богатой квартиры, остальных жильцов они зверски пытали…
Только такие заслуженные деятели и могли держать в подчинении головорезов из "Национальной гвардии" и "Мхедриони". Все правильно: какой может быть авторитет, если не прошел через зону!
Третьим лидером вооруженного восстания против президента Гамсахурдии стал его бывший премьер-министр Тенгиз Сигуа. Сигуа хоть и был академиком и директором научного института, но полевым командиром так и не стал (он никогда не сидел за бандитизм). И боевики явно его взяли в свое руководство больше для внешнего вида и для придания хоть какой-то респектабельности своему "Военному совету".
Тенгиз Сигуа подал в отставку с поста премьер-министра 15 августа 1991 года, за четыре дня до путча ГКЧП. Как Сигуа потом объяснил в одном интервью, он поссорился с президентом Гамсахурдия по той причине, что тот не спешил проводить рыночные реформы. Правда, когда Сигуа опять стал в 1992 году премьер-министром Грузии и провел наконец эти свои долгожданные реформы, то дело кончилось полной катастрофой: никакой экономики в Грузии вообще почти не стало… Но это так, к слову сказать - для нас сейчас самое важное то, что Тенгиз Сигуа первый раз возглавлял правительство Грузии с ноября 1990 года до августа 1991 года. И поставил его на эту должность сам Звиад Гамсахурдия - а чекистский ставленник мог назначить на такой высокий пост только по согласованию со своими "кураторами" и только такого же стукача, каким был он сам. Это ведь не пост полевого командира, на который мог (в принципе) выбиться любой крутой боевик, который хорошо себя проявил в ходе межнациональной резни…
Вывод из всего этого следует такой: конфликт 1991 года между президентом Звиадом Гамсахирдия и его бывшими соратниками Иоселиани, Китовани и Сигуа, который привел в декабре 1991 года к гражданской войне в Грузии, означает на самом деле раскол единой чекистской мафии на враждующие кланы.
Поэтому теперь нам придется существенно пересматривать нашу прежнюю схему борьбы чекистских кланов - весь период распада советской империи теперь выглядит совсем в другом свете.





НОВЫЙ ВЗГЛЯД НА РАСПАД СОВЕТСКОЙ ИМПЕРИИ В 1991 ГОДУ




Изучение грузинских событий только подтолкнуло меня к давно назревшему пересмотру схемы событий 1991 года. Были уже и раньше смутные подозрения, что августовский путч генерала Крючкова - это на самом деле проявление борьбы московского и проамериканского кланов КГБ. Но меня всегда сбивало с толку такое явное противоречие: если в августе 1991 года одержал полную победу проамериканский клан Коржакова - то почему после этого практически все силовые структуры независимой России возглавили деятели из московского клана?! Мы напомним: СВР возглавил Примаков, министерство безопасности - Баранников, МВД - Ерин. И, наконец, когда в 1992 году появилось министерство обороны России, то и его возглавил генерал Грачев из московского клана… Проамериканскому клану пришлось в России создавать свою собственную, независимую спецслужбу - на базе СБП генерала Коржакова.
Мы предлагаем такое объяснение для этого загадочного противоречия: не было вообще никакой решительной победы коржаковского клана в августе 1991 года - а был тогда всего лишь заключен новый компромиссный договор в ходе тайных переговоров между кланами расколовшейся чекистской мафии. То есть это была только частичная, половинчатая победа нового отколовшегося проамериканского клана над старой чекистской мафией КГБ.
Такая версия объясняет, наконец, тот непонятный "паралич власти", который вдруг охватил путчистов, притом как раз в те решающие дни, когда им нужно было действовать с максимальной энергией. И вот в чем причина, почему председатель КГБ Крючков стянул в Москву войска и спецназ, но так и не отдал им приказ разогнать безоружную толпу демократов, столпившихся вокруг Белого Дома. Теперь становится понятно, чего прождал тогда почти двое суток Крючков - он ждал, чем закончатся начавшиеся тогда переговоры между теми генералами внешней разведки, которые на самом деле возглавляли враждебные кланы чекистской мафии.
Генерал Коржаков к таким главарям мафии внешней разведки никак не относился - но он хотя бы мог знать, что такие переговоры идут и что надо ждать, чем они кончатся. А президент Ельцин вряд ли что-то вообще знал о таких делах - возможно, он тогда даже искренне думал, что он, типа, борется со всякой коммунистической нечистью за построение демократии в России…
Эти тайные переговоры "в верхах" завершились где-то в ночь с 20-го на 21-е августа 1991 года: путч отменялся и войска выводились из Москвы.
Вполне возможно, что уже тогда московский клан КГБ дал принципиальное согласие на роспуск СССР - при условии создания взамен СНГ и при условии, что все силовые структуры независимой России возглавят деятели из московского клана. То есть воссоздавалось как бы некое подобие прежней советской империи, в которой московский клан получал почти полный контроль над силовыми структурами, а проамериканский клан получал взамен значительный контроль над экономикой новых, якобы независимых государств.
Кланы чекистской мафии тогда пришли к выводу, что лучше такой компромисс, чем тотальная война между ними на уничтожение. Вот что спасло тогда тысячи демократов, защищавших Белый Дом, от автоматов спецназовцев и от танковых гусениц.
"Поддержка Запада" как таковая здесь тоже не при чем: западное общество простило, в конечном счете, китайскую правящую верхушку за кровавую расправу над демократической молодежью в Пекине в 1989 году - Запад простил бы потом и генерала Крючкова, если бы он таким же способом "навел порядок" в советской империи.
К счастью, всего этого не произошло и военный переворот не состоялся - путч ГКЧП провалился, к всеобщему удивлению. А генерал Крючков тогда сразу же вылетел в Крым к президенту Горбачеву, а уже оттуда Михаил Горбачев отвез Владимира Крючкова на своем самолете обратно в Москву, где его определили на тюремные нары в Матросской Тишине. Этой пешкой чекисты из московского клана пожертвовали - и он еще довольно легко отделался…
Московский клан в августе 1991 года не решился на "китайский вариант", только по той причине, что за спиной нашей хилой российской демократии стояла мощная сила - мафия ЦРУ-КГБ, то есть триллионы долларов крупнейших американских корпораций и вся американская военная машина (тогда американская мафия спецслужб еще была единой).
Теперь история первого раскола чекистской мафии выглядит следующим образом. Апогей единства объединенной мафии КГБ и ЦРУ приходится на 1989 год, когда в странах Восточной Европы прошли антикоммунистические "бархатные" революции, которые организовали местные чекисты по указанию нашего КГБ (и под номинальным руководством генерала Крючкова).
А первые трения внутри этой единой мафии начались где-то летом 1990 года - когда уже встал вопрос о распаде самого Советского Союза. И тогда в конце 1990 года московский клан взял курс на отказ от "демократизации" и решил повернуть назад, чтобы спасти советское государство от развала. Тогда и началась подготовка августовского путча…
У московского клана было в руках руководство Советского Союза во главе с марионеткой этого чекистского клана - "Президентом СССР" Михаилом Горбачевым.
Зато проамериканский клан сумел захватить контроль над многими союзными республиками - например, президентами Украины и Казахстана были представители этого чекистского клана, как мы уже установили в прежних главах книги.
Вряд ли случайно именно проамериканский клан стал доминировать в национально-демократическом движении почти во всех союзных республиках: только деятели из этой чекистской группировки открыто провозгласили своей главной целью независимость республик и распад Советского Союза. У московского клана тоже были "свои люди" во всех партиях и движениях национальных республик - но они провозглашали более умеренные лозунги и народ за ними не пошел. Единственная (насколько нам известно) бывшая союзная республика, которую московский клан по сей день сохранил в своих руках - это Белоруссия, где народ особенно не рвался отделиться от России…
В самой России обстановка была более сложная - но и у нас проамериканский клан КГБ имел в 1991 году очень крепкие позиции внутри ближайшего окружения президента Ельцина (начальник президентской охраны Коржаков).
Но все это преобладание в союзных республиках почти ничего не давало проамериканскому клану, пока вся реальная власть в стране была в руках Кремля - вот почему чекисты из этого клана развернули яростную борьбу за ликвидацию Советского Союза.
Московскому клану ничего не стоило тогда продлить существование советской империи - надо было только отдать пост президента СССР Борису Ельцину. И такой проект в 1990 году в чекистской мафии был - но московскому клану было без надобности сохранение единого государства, если оно при этом выходило из-под его контроля.
Начальной точкой раскола единой чекистской мафии можно теперь считать отставку министра иностранных дел СССР Эдуарда Шеварднадзе в конце 1990 года. Шеварднадзе тогда прославился своим заявлением о том, что некие темные силы готовят в стране военный переворот и установление диктатуры - и что он уходит в отставку в знак протеста против такого развития событий.
Эдуард Шеварднадзе однозначно относился к проамериканскому клану - президент Горбачев тогда начал выгонять деятелей из этого клана и заменять их на будущих "путчистов" из московского клана КГБ.
Дальше были известные кровавые события в январе 1991 года в Прибалтике - и потом политическая напряженность в стране уже только нарастала, вплоть до августовского кризиса, во время которого судьба советской империи была окончательно решена.
Эта гипотеза вполне логично объясняет многие ранее совершенно непонятные вещи - и пока что не видно особых противоречий между этой теорией и реальными фактами из политической жизни нашей страны в 1991.
Покажем это на конкретных примерах: попробуем найти такие противоречия - например, в поведении некоторых деятелей из московского клана в августе 1991 года.
Возьмем хотя бы такой пример: Юрий Лужков во время августовского путча скрывался вместе с семьей в бункере Белого Дома. Ну и на здоровье!! Какая разница, что говорит и делает этот любимый мэр москвичей - это все чисто пиаровские акции: Лужков всегда говорит только то, что от него хотело бы услышать большинство его избирателей (напомним, что раньше должность мэра Москвы была выборной). Мы уже показывали на примере Украины, что пропагандистские поездки туда Лужкова не имеют ничего общего с реальной политикой московского клана в этой стране - и поэтому они вообще не имеют никакого значения.
Конечно, если бы мирные переговоры были бы тогда сорваны, и в ночь на 21 августа произошел бы штурм Белого Дома, то Юрий Лужков запросто мог тогда и погибнуть. Но, видимо, московский клан КГБ пошел бы на такую жертву - да и во время военной диктатуры никакие красноречивые популисты вообще уже не нужны: путчисты просто назначили бы тогда комендантом Москвы какого-нибудь генерала…
Но похоже, что весь этот августовский путч с самого начала был задуман московским кланом только как средство устрашения и давления на проамериканский клан - как "козырь" на переговорах, одним словом. Реально устанавливать военную диктатуру в августе 1991 года никто не собирался - это было только крайнее средство, на тот маловероятный случай, если проамериканский клан вдруг упрется и откажется от любых уступок. А поскольку московский клан все же надеялся обо всем договориться мирным путем, то были предусмотрены и пути отступления - во время "путча" почти никого не арестовали и всячески старались избежать кровопролития (трое молодых защитников демократии погибли тогда случайно, как известно).
Из этих же соображений, очевидно, московский клан оставил тогда президента СССР Горбачева в стороне от этих событий. В самый разгар политического кризиса, в августе 1991 года Михаил Горбачев вдруг поехал отдыхать на море - и там его якобы заперла на даче его собственная охрана. Потом путч отменили - и президент СССР остался почти незапятнанным! А если бы все же тогда установили военную диктатуру - то путчисты привезли бы Михаила Сергеевича в Москву и он там как бы возглавил ГКЧП и начал бы опять произносить свои длинные и нудные речи (только немного в другом духе). И опять президент Горбачев остался бы фактически незапятнанным - дескать, он просто три дня сильно болел, а теперь вот выздоровел и снова возглавил страну!
Какие еще могут быть противоречия в этой новой версии событий?
Руцкой и Хасбулатов, оба из московского клана, но тоже боролись с путчем рядом с президентом России - вот это объяснить уже сложнее, но тоже можно…
Здесь на самом деле та же ситуация, что и с Лужковым - эти деятели реально на исход событий в августе 1991 года почти никак не влияли и их хотели оставить незапятнанными на случай отмены путча. А если бы тогда установили диктатуру, то оба этих деятеля тоже сразу же стали бы совершенно ненужными для московского клана (и тогда пусть бы их хоть пристрелили во время штурма!)… Надо не забывать про отношение кадровых чекистам к своим стукачам - для них это вообще не люди, а всего лишь инструменты для их политики, "живой инвентарь".
Что там судьба Лужкова или Руцкого, когда идет такая большая игра… Если даже такой близкий к руководству московского клана деятель, как председатель КГБ Крючков отправился тогда в тюрьму, то кто стал бы жалеть каких-то мелких стукачей!
А министр внутренних дел СССР Пуго после провала путча вообще застрелился и перед смертью произнес такую загадочную фразу:"Я всегда считал себя умным человеком - а меня обманули за пять копеек!" Теперь мы можем расшифровать, кто и в чем обманул бывшего чекиста из Прибалтики Бориса Пуго: его обманули собственные руководители из московского клана чекистской мафии - отменили путч и сдали все руководство ГКЧП в тюрьму.
Еще мы можем теперь понять поведение генерала Крючкова - почему он сразу же после провала путча так поспешил в Крым к Горбачеву. Вовсе он не надеялся выпросить у Михаила Сергеевича прощения (да и Горбачев таких вопросов на самом деле не решал) - Крючкову важно было быть все время на глазах у публики, чтобы случайно не застрелиться и не свалиться в окно! Ведь руководителям московского клана было тогда крайне неприятно, что такой слишком много знающий деятель попадет за решетку - лучше бы и он покончил с собой… Но Владимир Крючков сумел всех провести и выкрутиться: после поездки к Горбачеву этот вариант c самоубийством для него уже отпадал - его сразу же взяли там под конвой. И этот конвой стал тогда для Крючкова на самом деле охраной от возможного покушения со стороны его же собственного клана!
Конечно, все тайны и загадки августовского путча 1991 года мы все равно сейчас не решим - с этими темными делами еще сто лет будут разбираться. Так что лучше мы пока на этом остановимся и вернемся к грузинским делам.





СВЕРЖЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА ГАМСАХУРДИЯ




С клановой принадлежностью Звиада Гамсахурдии все предельно ясно - он был из проамериканского клана КГБ. Другого такого ярого сторонника среди глав государств у администрации США не было на всем постсоветском пространстве - и теперь уже не будет!
Анатолий Собчак был весной 1991 года свидетелем разговора в посольстве США в Москве между Звиадом Гамсахурдией и госсекретарем Джеймсом Бейкером. Гамсахурдия обратился тогда к Бейкеру примерно с такой горячей просьбой: "Грузия - порабощенная страна. Поэтому правительство США должно прийти к нам на помощь и прислать свои войска!"
Бейкер не знал, что ему на это ответить - поэтому он тогда просто промолчал… (А Собчак поспешил замять разговор на такую щекотливую тему)
Естественно, враги Звиада Гамсахурдии в Грузии в 1991 году могли относиться только к московскому клану КГБ - и многочисленные косвенные данные это подтверждают. Ход событий в Грузии также примерно соответствует хронологии борьбы между чекистскими кланами в других странах СНГ: примерно в одно и то же время периоды обострения сменялись периодами относительного затишья и перемирия между кланами.
Обострение политической обстановки в Грузии началось сразу после кровавых событий в Прибалтике - в феврале 1991 года. Мы здесь не имеем в виду различные межнациональные конфликты, которые в этой стране не прекращались с 1989 года - дело было тогда еще серьезнее. Звиад Гамсахурдия сделал тогда первый шаг к гражданской войне в Грузии: нанес удар по руководству вооруженных отрядов "Мхедриони", которыми руководил Джаба Иоселиани. 19 февраля 1991 года была арестована почти вся руководящая верхушка, более 40 боевиков во главе с самим Иоселиани - а остальные тогда разбежались и попрятались, кто куда… Джаба Иоселиани был освобожден из тюрьмы только в декабре 1991 года, в ходе вооруженного восстания против президента Гамсахурдии.
Но сначала несколько слов об известных событиях в Прибалтике в начале 1991 года, когда Кремль сделал попытку силой подавить национально-освободительное движение, сначала в Литве (13 января 1991 года), потом в Латвии (20 января) - мы теперь трактуем и эти события как столкновение между московским и проамериканским кланами КГБ.
В Литве против местных ОМОНовцев и спецназа КГБ, присланного из Москвы, боролся тогда так называемый "Департамент по защите края", который возглавлял Аудрюс Буткявичюс, будущий министр обороны независимой Литвы. Этот деятель, как позднее выяснилось, был тогда агентом ГРУ - а теперь он входит в совет директоров фирмы Far West Ltd. Об этой фирме, которая сейчас занимается якобы "охранным бизнесом" по всему миру, мы уже много говорили в этой книге, поэтому повторяться здесь не будем. Только напомним коротко, что этой фирмой руководят бывшие офицеры ГРУ Владимир Филин и Антон Суриков. Группировка Филина-Сурикова сейчас входит в питерский клан РУМО-КГБ, а в начале 90-х годов работала на единый (тогда) проамериканский клан КГБ. И Буткявичюс тесно связан с этой группировкой ГРУ уже многие годы…
К слову сказать, это обстоятельство должно бы полностью оправдать Аудрюса Буткявичюса в глазах литовских борцов за свободу: он вовсе не был провокатором, засланным в подрывных целях в руководство литовского "Саюдиса" (в чем его подозревают сейчас многие литовцы) - Буткявичюс и в самом деле в 1991 году боролся за независимость Литвы. Мы, правда, сейчас оставляем в стороне сложный вопрос о том, какого рода "независимость" Литва и другие бывшие советские республики получили в 1991 году при содействии проамериканского клана КГБ…
Еще такое важное событие произошло в январе 1991 года - 17 января началась знаменитая американская операция "Буря в пустыне" против Ирака, который в августе 1990 года оккупировал Кувейт. Войска Саддама Хусейна вскоре были разгромлены американцами и их союзниками и уже 25 февраля 1991 года бежали из Кувейта.
У нас есть предположения, что эта война тоже имеет прямое отношение к столкновению московского и проамериканского кланов на территории Советского Союза. У Саддама Хусейна всегда были замечательные отношения с нашим московским кланом КГБ - и вполне возможно, что эти отношения выходили за рамки простого союза в борьбе с американским империализмом. Этот вопрос надо бы изучать отдельно - а пока мы просто отметим для себя это странное совпадение во времени (словно бы спецназ КГБ напал на Вильнюс и Ригу в отместку за американский удар по Ираку!). Обычно это совпадение журналисты объясняют тем, что наши чекисты просто хотели расправиться с Прибалтикой без всякого шума, пока внимание всего мира приковано к войне с Ираком - возможно, что так оно и было.
Что же касается событий февраля 1991 года в Грузии, то глава этой республики Гамсахурдия воспользовался для разгрома боевиков из "Мхедриони" указом президента Горбачева от декабря 1990 года - о "роспуске незаконных вооруженных формирований". Этот указ вообще-то готовился чекистами из московского клана в основном для разгрома Прибалтики - но, как мы видим, пригодился и лидеру грузинских националистов, чтобы избавиться от своих самых опасных соперников. И что самое интересное, Звиад Гамсахурдия для ликвидации отрядов "Мхедриони" попросил тогда помощь у "советских оккупантов" из Закавказского Военного Округа! Наши военные охотно ему помогли - и эта операция прошла очень успешно. Вот только главным врагом советской империи в Грузии был тогда сам Звиад Гамсахурдия - так что никакой победы московский клан в феврале 1991 года в Грузии не одержал, скорее наоборот…
В Грузии обстановка тоже накалялась вплоть до августа 1991 года, как и во всем Советском Союзе - но августовский кризис там начался на четыре дня раньше: 15 августа 1991 года премьер-министр Грузии Тенгиз Сигуа демонстративно подал в отставку. Причем Сигуа после отставки поспешил скрыться в подполье - и это была не лишняя предосторожность, поскольку вскоре был выписан ордер на его арест.
Вообще, после августа 1991 года великий демократ Гамсахурдия уже сажал всех лидеров оппозиции подряд - а в оппозиции к нему осенью 1991 года были почти все партии Грузии. В августе 1991 года начала подниматься волна митингов и демонстраций против президента Гамсахурдии - и все они жестоко разгонялись милицией. Били тогда всех подряд - в том числе и женщин, и стариков…
Но все это было не слишком опасно для правящего режима - самое опасное для президента Гамсахурдии событие произошло в первый день путча ГКЧП, 19 августа 1991 года. В этот день раскололась "Национальная гвардия" - и несколько тысяч боевиков во главе с Тенгизом Китовани перешли на сторону оппозиции.
Дело тогда было так: руководство ГКЧП потребовало от президента Гамсахурдии чтобы были ликвидированы все незаконные вооруженные формирования на территории Грузии. И Звиад Гамсахурдия тут же изъявил на это согласием присланному к нему представителю путчистов: пожалуйста, мы их всех немедленно распустим! Это на самом деле было только на руку президенту Гамсахурдии, поскольку воинство Китовани реально ему не подчинялось.
Всем "национальным гвардейцам" предложили тогда перейти в структуры МВД Грузии и тем самым легализоваться. Большинство боевиков так и сделали - но их командир Китовани наотрез отказался перейти в подчинение МВД и с пятью тысячами оставшихся ему верными бойцов в тот же день покинул Тбилиси. Этот мятежный отряд слишком далеко уходить не стал - он расположился лагерем в одном горном ущелье неподалеку от столицы Грузии.
Тенгиз Китовани заявил тогда, что президент Гамсахурдия струсил и капитулировал перед путчистами. Разумеется, это была клевета - со стороны фактически безоружного государства благоразумнее было в тот день избегать всяких резких движений и театральных жестов. Тем более, что 19 августа 1991 года еще никто не знал, что это будет на самом деле за "путч" и чем он закончится - так что лучше было тогда не провоцировать советскую военную машину на нападение. В "Национальной гвардии" было всего 15 тысяч плохо вооруженных ополченцев - это нерегулярное воинство никак не могло устоять даже против тех 60 тысяч солдат из группировки ЗВО, которые были размещены непосредственно на территории самой Грузии.
Уже 20 августа президент Гамсахурдия выступил с заявлением, в котором он резко осудил путч ГКЧП и предложил всем западным странам, чтобы они как можно скорее признали независимость Грузии и других союзных республик. Но это ему уже не помогло: Китовани, Сигуа и все остальные лидеры оппозиции все равно продолжали вопить, что Звиад Гамсахурдия струсил и разоружился - предал дело освобождения Грузии!
Наша версия другая: тут дело не в трусости Звиада Гамсахурдии и даже не в проявленном им благоразумии главы государства, который озабочен судьбой своих пяти миллионов граждан. Личные качества этого политического деятеля тут вообще не при чем: просто проамериканский клан КГБ решил воспользоваться ситуацией - и повторить события февраля 1991 года, когда были разогнаны отряды ополченцев "Мхедриони".
Подробности дальнейшей борьбы оппозиции с президентом Гамсахурдия мы пропустим. Исход дела решили боевики Китовани, к которым после освобождения из тюрьмы Джабы Иоселиани присоединились также бойцы из "Мхедриони". Не более двух тысяч боевиков приняли участие в декабрьском вооруженном восстании 1991 года - но даже этого отряда хватило, чтобы выкурить законного президента Грузии из правительственного бункера и изгнать его сначала из столицы, а потом и за пределы страны.
Все аналитики сходятся на том, что без поддержки со стороны командования ЗВО боевики оппозиции ничего не смогли бы сделать - ведь звиадисты хорошо подготовились к осаде, запаслись и продовольствием, и боеприпасами.
Есть сведения, что в боевых действиях против президента Гамсахурдии будто бы тайком принимали участие даже небольшие подразделения нашего спецназа - но исход дела все же больше решила военная техника, полученная грузинской оппозицией со складов ЗВО. Казалось бы, ерунда: один танк, десяток бронетранспортеров и десяток орудий! Но, имея вдоволь боеприпасов, боевики Китовани за две недели боев с помощью этой техники вдребезги разнесли чуть ли не весь центр Тбилиси, где укрепились сторонники президента Гамсахурдии.
По официальным данным в ходе этих боев в Тбилиси с обеих сторон погибли около ста человек, по неофициальным - вдвое больше.





ПРИЗВАНИЕ НА ЦАРСТВО ЭДУАРДА ШЕВАРДНАДЗЕ




Итак, 6 января 1992 боевики Китовани и Иоселиани одержали полную победу: президент Гамсахурдия со своими сторонниками покинул Тбилиси колонной автобусов и машин. Их свободно пропустили тогда по негласному сговору - хотя официально утверждается, будто звиадисты пробивались через кольцо осады с боями.
Попытка звиадистов закрепиться в Мингрелии провалилась - их вскоре вышибли и оттуда, пришлось бежать за границы Грузии. В Армении, куда первоначально направился Звиад Гамсахурдия со своими соратниками, им отказались предоставить политическое убежище. Но Гамсахурдия получил тогда приглашение от президента Дудаева - и перебрался в Чечню, где его ожидал самый радушный прием.
Ничего удивительного в этом нет - дудаевский режим тоже относился к проамериканскому клану КГБ. Когда в ноябре 1991 года Джохар Дудаев разогнал местный Верховный Совет и провозгласил независимость Чечни, то в России именно деятели московского клана уже тогда хотели разбомбить всю Чечню и послать туда воевать российскую армию. И главным "ястребом" по части такого "наведения конституционного порядка в Чечне" был тогда вице-президент Руцкой, которого поддерживал председатель Верховного Совета Хасбулатов. К счастью, до войны с Чечней тогда не дошло - присланные из России войска МВД были заблокированы отрядами чеченцев и без единого выстрела были отправлены обратно…
Весь чеченский народ тут же сплотился вокруг президента Дудаева - и Кремль не решился тогда на военную авантюру.
Власть в Грузии в январе 1992 года захватил самопровозглашенный "Военный совет" во главе с Китовани, Иоселиани и Сигуа. По нашей теории, это была победа московского клана КГБ. Но победа эта была "пирровой", хуже всякого поражения: страна развалена на части, экономика в полном упадке… Необходима срочная гуманитарная и финансовая помощь со стороны Запада - а ее нет, и даже не предвидится: кто же будет помогать самозваной "хунте", которая свергла законного президента, избранного на демократических выборах?!
Верховный Совет Грузии тоже в январе 1992 года был разогнан, поскольку он состоял тогда практически из одних звиадистов: депутатов-коммунистов выгнали из грузинского парламента еще в августе 1991 года, за поддержку путча ГКЧП (а компартию Грузии тогда же запретили)…
Было еще одно большое осложнение для "хунты": Советский Союз к тому времени распался и все бывшие союзные республики в начале 1992 года уже получали дипломатическое признание своей независимости ведущими мировыми державами - все, кроме Грузии!
Одним словом, победителям в гражданской войне нужно было срочно принимать экстренные меры, чтобы как-то спастись от неизбежной катастрофы - так и возникла идея с приглашением в Грузию Эдуарда Шеварднадзе.
Не было ни одного политического деятеля, которого население Грузии в советское время ненавидело больше, чем этого партократа, которого всегда считали ставленником Кремля - но все хорошо понимали, что только Шеварднадзе способен обеспечить международное признание нового режима Грузии. На Западе обожали этого бывшего министра иностранных дел СССР - ведь именно Эдуард Шеварднадзе в конце 80-х годов проводил все переговоры и обеспечивал с дипломатической стороны поглощение Западом бывших братских стран Варшавского договора. И Шеварднадзе подписывал договоры о сроках вывода советских войск и прочие приятные для Запада документы, которые мы здесь перечислять не будем. Так что Эдуарда Шеварднадзе на Западе любили тогда чуть ли не больше, чем даже президента Горбачева…
В ходе конфликта 1991 года в Грузии обе противостоящие группировки обвиняли друг друга, что за их спиной тайно стоит Шеварднадзе - но сам Эдуард Шеварднадзе тогда упорно отмалчивался и не признавался, на чьей он стороне. Даже когда это противостояние в декабре 1991 года переросло в гражданскую войну, то все, что публично высказал об этом конфликте Шеварднадзе, это что он горько сожалеет, что в Грузии идет братоубийственная война и льется кровь…
И только 6 января 1992 года, после победы боевиков Иоселиани и Китовани, Шеварднадзе наконец-то открыл всему миру: он очень рад, что свергли тирана - и в Грузии победила народная революция!
Тут же в Москву были посланы эмиссары Военного совета и начались негласные переговоры с Эдуардом Шеварднадзе: на каких условиях он согласен вернуться на Родину, чтобы возглавить страну и придать тем самым некоторую легитимность победившей "хунте".
Видимо, эти переговоры были трудные - Шеварднадзе прилетел в Тбилиси только через два месяца, 7 марта 1992 года. Была тогда торжественная встреча, ликующие толпы и т.д. И тут же в тбилисском аэропорту начали приземляться самолеты с западной гуманитарной помощью…
10 марта 1992 года Эдуард Шеварднадзе получил от победивших боевиков пост председателя "Государственного Совета" - так теперь именовался их бывший "Военный Совет".
Вскоре были назначены новые парламентские выборы - на осень 1992 года. Это тоже было незаконно, но делать уже было нечего - не возвращать же к власти президента Гамсахурдию!
Все, что мы говорили до сих пор об этих событиях, это были общеизвестные (хотя уже и подзабытые) факты. А теперь мы взглянем на это "призвание Шеварднадзе в Грузию" с точки зрения нашей "конспирологической теории" борьбы чекистских кланов.
На первый взгляд, это все выглядит совершенно абсурдно: Эдуард Шеварднадзе относился к проамериканскому клану - а только что победивший в гражданской войне в Грузии московский клан назначает его главой государства. Зачем же было тратить столько сил и свергать другого ставленника проамериканского клана, законного президента Грузии Гамсахурдию - где здесь логика?!
Правда, только Эдуард Шеварднадзе с его огромными международными связями мог тогда обеспечить западную экономическую помощь и спасти народ Грузии от самого настоящего голода - но это вообще по большому счету не довод: наших чекистов такие мелочи, как физическое выживание миллионов людей, никогда особенно не волновали.
Мы предлагаем здесь другое объяснение, более серьезное, на наш взгляд:
1. Как раз в конце 1991 года на постсоветском пространстве наступает некоторое временное затишье в борьбе чекистских кланов - мы напомним, что коалиция из обоих чекистских кланов тогда оказалась у власти в России и в Казахстане, например.
2. В качестве непризнанного государства во главе с незаконной "хунтой" Грузия была не нужна никому в чекистской мафии - поэтому московскому клану крайне нужно было придание легитимности новому режиму, чтобы прекратить международную изоляцию Грузии.
3. Московский клан надеялся при этом, что вся реальная власть над страной останется у полевых командиров Китовани и Иоселиани - а Эдуард Шеварднадзе будет только числится для вида "главой государства", вроде английской королевы.
Первое время так оно и было: Шеварднадзе сначала был чисто символической фигурой и только делал вид, будто он чем-то управляет в Грузии…
Но вскоре, в августе 1992 года, Китовани и Иоселиани начали войну против Абхазии - и на этой авантюре "хунта" уже скоро обломала себе рога. Эдуард Шеварднадзе воспользовался этими военными поражениями боевиков - и начал постепенно, шаг за шагом, забирать власть над страной в свои руки. Не этим бандитам было состязаться со старым партаппаратчиком в таких интригах!





ВОЙНА В АБХАЗИИ




В Сети хватает материалов по этому межнациональному конфликту, так что все подробности этой войны здесь излагать необязательно. Мы можем указать хотя бы на книгу Спартака Жидкова "Бросок малой империи" - это очень подробный и толковый источник по данной теме.
Начнем с отношения к "абхазскому вопросу" президента Гамсахурдии. Этого крутого националиста недаром тогда прозвали "грузинским Жириновским"… Что хуже всего, у президента Гамсахурдии была в свое время власть в Грузии - и он не только произносил свои провокационные и эпатажные речи, но и действовал!
Но Абхазии сначала повезло: по отношению к абхазцам Звиад Гамсахурдия в основном ограничился только чисто словесными выпадами - а настоящую войну он тогда начал против Южной Осетии.
Грузинская правящая верхушка так и не смогла разгромить даже одну эту автономную республику - где ей было воевать сразу против двух или тем более, сразу трех республик одновременно (была еще Аджария). Поэтому президент Гамсахурдия предпочел тогда договориться с Абхазией мирным путем.
Хотя это было сделать тогда совсем непросто - в Абхазии национальные проблемы были тогда достаточно острые. Дело в том, что сами абхазы к тому времени были в меньшинстве в собственной республике (17%) - а половину населения составляли этнические грузины (это был результат проводившейся в советское время "грузинизации Абхазии").
Так президент Гамсахурдия пошел тогда на небывалые уступки абхазам: предложил проводить выборы в Верховный Совет Абхазии по национальным квотам - и пусть у грузин будет меньше депутатов, чем у абхазов! Так и было сделано - в сентябре 1991 года был избран по этим новым правилам абхазский парламент, президентом стал абхаз Ардзинба, а правительство Абхазии составили из всех местных национальностей. Конфликты на национальной почве в Абхазии все равно разжигались и продолжались, но хотя бы до резни уже дело больше не доходило, как было в 1989 году…
Что же касается конфликта с Южной Осетией, то даже здесь Звиаду Гамсахурдии как следует развернуться не удалось - настоящая война здесь началась уже после его свержения. Все дело в том, что пока существовала советская империя, даже в стадии развала и агонии, то ни один межнациональный конфликт просто не мог перерасти в полномасштабную войну. Ничего хорошего и тогда не происходило: разных зверств, насилий и грабежей было сколько угодно… Но пока выясняли межнациональные отношения плохо вооруженные толпы "неформалов", счет погибших шел только на сотни. И только после распада Советского Союза на Кавказе начались настоящие войны - и тогда сразу стали погибать тысячи!
Наша военщина внесла тогда большой вклад в организацию всей этой бойни на Кавказе - Грузия, Армения и Азербайджан получили в 1992 году свою долю вооружений бывшей советской армии: этим странам были бесплатно розданы сотни танков, самолетов, вертолетов, пушек, ракетных установок и т.д. И огромные склады боеприпасов ЗВО в придачу, где были тысячи вагонов снарядов и бомб - только воюйте! Лишь атомного оружия этим новым независимым государствам не хватало еще тогда для полного счастья…
Так было и с Южной Осетией: боевики Китовани и Иоселиани начали по настоящему громить эту несчастную республику в феврале 1992 года, сразу же после изгнания президента Гамсахурдии. Грузинские боевики подтянули тогда к границам Южной Осетии все подаренные нашими генералами орудия и ракетные установки - и начали днем и ночью обстреливать осетин. Больше ста осетинских сел было тогда сожжено и покинуто жителями, город Цхинвали был полностью разрушен - но осетины так и не сдались и продолжали защищать свои развалины…
Эта война для грузинской стороны скоро зашла в тупик - оставалось только заняться настоящим геноцидом и уничтожать всех осетин в Грузии до одного. Но вряд ли такое варварство могло одобрить общественное мнение Запада - да и грузинские боевики были явно не готовы нести массовые потери, которые требовала такая тотальная война. Для такой бойни вообще нужна регулярная армия, а не отряды ополченцев… Кроме того, этот конфликт разрастался - на помощь Южной Осетии были уже готовы прийти отряды добровольцев из наших северокавказских республик (хотя российские власти всячески старались не пропустить их через границу).
Одним словом, уже в июне 1992 года грузинская правящая верхушка решила эту войну заканчивать, как бесперспективную: "осетины уже свое получили - надо теперь заняться абхазами!" Было просто нелогично тратить столько сил на завоевание нищей Южной Осетии - и оставлять в покое богатую Абхазию, цветущую республику в субтропической зоне черноморского побережья.
24 июня 1992 года Борис Ельцин и Эдуард Шеварднадзе подписали Дагомысское соглашение по Южной Осетии - война там прекращалась и в эту республику вводились российские миротворческие войска.
31 июля 1992 года Грузия в награду за такое миролюбие была принята в ООН.
А ровно через две недели, 14 августа 1992 года грузинские войска вторглись в Абхазию - началась новая война.
Что интересно, Эдуард Шеварднадзе остался тут как бы в стороне - эту войну начали Китовани и Иоселиани. А "председатель Госсовета" Шеварднадзе всего лишь поручил им взять под охрану железную дорогу, ведущую в Абхазию - там тогда участились грабежи поездов…
Впрочем, Шеварднадзе не стал протестовать, когда началось вторжение в Абхазию - и через несколько дней, задним числом, вполне одобрил эту военную авантюру.
Положение Грузии было тогда ужасное: экономика в полном развале, война с Южной Осетией фактически закончилась поражением, в Мингрелии постоянно вспыхивают восстания звиадистов - и вдобавок по всей стране бродят разные банды вооруженных "ополченцев" и грабят всех подряд, невзирая на национальность…
Как тут было не затеять новую войну - ведь это было тогда лучшее средство, чтобы решить все эти проблемы!
Звиадисты теперь сразу же заглохнут: маленькая победоносная война - лучшее средство, чтобы сплотить нацию, как всем известно. Да и все эти вооруженные отряды боевиков Китовани надо было срочно чем-то занять после прекращения войны с Южной Осетией (а то даже днем стало страшно выйти на улицу!)…
Кроме того, от российской военщины как раз накануне абхазской войны боевики Китовани начали получать настоящие горы оружия - и им теперь не терпелось поскорее пустить все это добро в ход. Всего, согласно ташкентской договоренности от 15 мая 1992 года Грузии были переданы 116 танков, 117 БМП, 37 БТР и т.д., и т.п. (цифры взяты из книги Александра Розина). И почти вся эта военная техника по мере получения (которое растянулось почти на год) сразу же отправлялась на абхазский фронт. Не было обученных танкистов - не беда, сажали в танки в качестве водителей трактористов (освоятся по ходу дела!). Сложнее было с полученными штурмовиками СУ-25 - тут пришлось искать пилотов для них по всему СНГ. Но после развала советской армии недостатка в таких платных наемниках не было, хотя воевать в Абхазии и было достаточно рискованное занятие (абхазцы за год войны сбили 7 грузинских штурмовиков).
Сейчас некоторые грузинские деятели выражают недовольство, что российская армия слишком мало вооружений тогда передала Грузии - надо было оставить им вообще все оружие, которое находилось на грузинской территории. Особенно большие претензии высказываются по поводу раздела Черноморского флота: дескать, надо было оставить Грузии хотя бы те военные корабли, которые в советское время базировались в Поти - они бы очень пригодились для войны с Абхазией!
Уважаемые господа, лично у меня другое мнение на этот счет - на самом деле вы получили тогда слишком много оружия для расправы с почти безоружными осетинами и абхазами. И это было преступление со стороны нашей военщины: вам нельзя было оставлять ни единого патрона - нужно было в 1992 году вывозить из Грузии все оружие подчистую. А свою долю вооружений бывшей советской армии Грузия могла бы получить как-нибудь потом, после улаживания спорных вопросов со всеми своими автономными республиками…
Правда, война с Чечней вскоре доказала, что нашим грачевым и прочим великим полководцам тоже опасно давать в руки оружие - но это уже другой вопрос!
Абхазцы не ожидали тогда войны и почти не готовились к ней - ведь вроде бы уже с президентом Гамсахурдией обо всем мирно договорились! Так что при этом внезапном нападении в августе 1992 года грузинское войско могло бы запросто оккупировать всю Абхазию всего за несколько дней - но боевики Китовани потеряли это драгоценное время, поскольку сильно увлеклись грабежом в захваченном ими Сухуми. Абхазцы тем временем пришли в себя и сумели закрепиться в Гудаутском районе - и тут к ним стали прибывать на помощь первые добровольцы из Конфедерации народов Кавказа.
Весь ход военных действий мы здесь описывать не будем, это не наша тема. Отметим только такой интересный факт: у грузинской армии был в августе 1992 года шанс оккупировать чуть ли не всю Абхазию вообще в один день - и никто бы даже пикнуть не успел! По крайней мере, такой план у боевиков Китовани был: послать в Абхазию всю грузинскую армию по железной дороге - и там на каждой станции выгружать войска и технику… Этот замечательный план сорвался только по той причине, что перед самым вторжением кто-то взорвал железнодорожный мост на границе Абхазии. Кто это сделал - так и осталось неизвестным. Есть разные версии, но на самих абхазцев никто не думает… Некоторые аналитики уверены, что здесь поработал спецназ российского ГРУ.
В годы войны в Абхазии находился наш известный политолог из ГРУ Антон Суриков - занимался там какими-то научными изысканиями. Вот он мог бы что-то знать об этих делах…
Сейчас в Грузии широко распространено мнение, что если бы не помощь Абхазии со стороны России, то грузинская армия запросто разгромила бы тогда абхазских сепаратистов.
Разумеется, это правда - но это далеко не вся правда! Дело тут было гораздо сложнее: внутри правящей верхушки России была группировка, которая здесь именуется московский клан КГБ - и силовики из этой группировки в абхазской войне всячески помогали Грузии, притом вполне официально и открыто. И была другая группировка, проамериканский клан КГБ-ЦРУ - которая тайно помогала Абхазии.
Именно проамериканский клан России тайком снабжал абхазцев оружием и помог организовать знаменитый чеченский батальон Шамиля Басаева. Этот отряд (где были не только чеченцы) сыграл огромную роль в той войне - а Басаев занял тогда пост замминистра обороны Абхазии. Как мы уже говорили в этой книге, в Интернете есть сведения, что Басаев работал тогда на ГРУ - а его кураторами от этой спецслужбы во время абхазской войны (да и позднее) были Владимир Филин и Антон Суриков.
Раньше мы считали, что первое столкновение между чекистскими кланами на Кавказе было в 1994 году, когда началась первая чеченская война. Но теперь получается, что это неверно - абхазская война 1992-1993 годов тоже велась между двумя кланами чекистской мафии.
Разумеется, это не означает отрицания национально-освободительного характера обеих этих войн со стороны подвергшихся нападению абхазов и чеченцев - но были тогда одновременно и разные грязные чекистские игры…
Там все тесно переплелось и трудно отделить одно от другого!
У каждой стороны в абхазской войне была своя правда. Не все грузинские ополченцы были обязательно грабителями и империалистами, многие из них искренне стремились защитить грузинское население Абхазии от разных притеснений со стороны абхазов. Действительно, что это за демократия с выборами по национальным квотам: грузин в Абхазии было в три раза больше, чем абхазов - а президентом этой республики был избран все-таки абхаз!
Мы сейчас не дискуссируем с этой первобытной моралью, согласно которой национальность главы государства гораздо важнее, чем любые другие его достоинства или недостатки - но такие настроения до сих пор преобладают по всей бывшей советской империи и с ними как-то приходится считаться…
Те грузинские ополченцы, которые пошли воевать в Абхазию за попранные права грузинского населения совершили тогда большую ошибку: результат от такой "помощи" был просто катастрофическим: после своей победы абхазцы выгнали из Абхазии всех грузин до одного - больше 200 тысяч человек стали тогда беженцами и лишились всего.
В ходе этой войны взаимная ненависть между народами сильно возросла - и обе стороны совершили множество разных зверств. Правда, далеко не все, что абхазы и грузины теперь рассказывают друг о друге, было тогда на самом деле - в таких делах всегда многое преувеличивается и раздувается, так что не всем слухам можно верить…
Война закончилась полным разгромом грузинской армии: 27 сентября 1993 года абхазцы после упорных уличных боев заняли Сухуми - и тогда началось повальное бегство из Абхазии грузинских войск и мирного грузинского населения, которому тоже теперь пришлось спасаться от победителей. Уже 30 сентября абхазские отряды вышли к пограничной реке Ингури - и тут остановились (хотя вполне могли бы идти и дальше, хоть до Тбилиси!).
Сразу же после этого разгрома опять восстали звиадисты - до этого, в годы абхазской войны они в основном сидели тихо в горах Мингрелии. И только грабили иногда на дорогах караваны машин, вывозивших разное "трофейное" барахло из Абхазии (этот поток не прекращался всю войну!).
В начале войны Звиад Гамсахурдия резко осудил вторжение грузинских войск в Абхазию. Но теперь он прибыл из Чечни в Мингрелию и на всех митингах уже заявлял совсем другое: война-то была замечательная - но вот предатель Шеварднадзе почему-то позорно капитулировал и подписал соглашение о выводе грузинских войск из Абхазии! А еще причина поражения в этой войне заключается в том, что грузинская армия была расколота: отряды "хунты" и отряды президента Гамсахурдии сражались с врагами по отдельности, независимо друг от друга. Теперь им всем надо сплотиться вокруг законного президента Грузии - и вместе ударить по абхазским сепаратистам!
Действительно, под конец войны отряды звиадистов под командой Лоти Кобалия иногда появлялись на фронте и вступали в бой с абхазцами (а потом опять исчезали). Но о войне с Абхазией Звиад Гамсахурдия говорил теперь только для пропаганды - вместо этого в октябре 1993 года звиадисты начали наступление на Тбилиси, чтобы свергнуть "хунту Шеварднадзе". Народ встречал эти отряды Гамсахурдии с восторгом, они шли, практически не встречая сопротивления, и уже подходили к Кутаиси - казалось бы, правящий режим был уже обречен.
И тут грузинское правительство обратилось за помощью к России - официально это была просьба к российской армии "взять под охрану трассу Поти-Тбилиси". Это была стратегическая дорога, по ней шло снабжение столицы Грузии - и ее блокада звиадистами угрожала голодом жителям Тбилиси. Но, разумеется, это был только благовидный предлог, для вмешательства российской армии… 20 октября 1993 года наши войска (отборные бригады десантников) ударили по отрядам звиадистов - и те разбежались, почти не оказывая сопротивления, и опять попрятались в своих горах.
Звиад Гамсахурдия тоже скрывался в горах Мингрелии - и 31 декабря 1993 года погиб там, окруженный в какой-то деревушке. То ли застрелился, то ли был убит собственным подкупленным охранником…
Наши генералы спасали режим Шеварднадзе не бесплатно - Эдуарду Шеварднадзе пришлось 8 октября 1993 года заявить о согласии Грузии войти в СНГ. Хотя прежде все руководители Грузии категорически отказывались это сделать - и заявляли, что они никогда не пойдут на союз с Россией.
Теперь посмотрим на эту историю с точки зрения нашей теории борьбы чекистских кланов. Казалось бы, это последнее восстание звиадистов против Шеварднадзе выглядит абсурдно: одна марионетка проамериканского клана КГБ чуть было не свергла другую, точно такую же!
Объяснение этого противоречия здесь предлагается такое. К осени 1993 года Эдуард Шеварднадзе уже не был такой чисто символической фигурой, как весной 1992 года: у него уже была какая-то реальная власть в Грузии. Положение Шеварднадзе сильно укрепилось еще в октябре 1992 года - тогда одновременно с парламентскими выборами он был избран спикером парламента (были проведены отдельные всенародные выборы на этот пост). Но Эдуард Шеварднадзе долгое время не мог добиться даже равенства с главными командирами боевиков - контроль над всеми силовыми структурами Грузии тогда по-прежнему находился в руках московского клана.
Пожалуйста, вот краткий перечень грузинских силовиков в годы абхазской войны и позднее - все они из московского клана КГБ.
Министром госбезопасности Грузии с осени 1993 года был Игорь Гиоргадзе - этот кадровый чекист всегда считался в Грузии ставленником Кремля. Эдуарду Шеварднадзе пришлось терпеть этого деятеля до сентября 1995 года - тогда Гиоргадзе был обвинен в организации неудачного покушения на главу государства, и ему пришлось бежать из Грузии. Но Игорь Гиоргадзе и в эмиграции продолжил политическую борьбу против режима Шеварднадзе.
"Розовая революция" ничего для Игоря Гиоргадзе не изменила - ему по-прежнему запрещено появляться в Грузии. Сейчас Гиоргадзе борется уже с режимом Саакашвили: организовывает в Грузии различные оппозиционные партии и движения и т.д. Например, им было создано в Грузии политическое движение с красноречивым названием "Анти-Сорос"…
Его отец, старый чекист (из погранвойск КГБ) Пантелеймон Гиоргадзе сейчас возглавляет компартию Грузии и тоже активно борется с проамериканским режимом: участвует во всех выборах, устраивает митинги и демонстрации протеста и т.д. Он не опасен для правящего режима Грузии (в отличие от своего сына) - поэтому ему никто особенно не мешает всем этим заниматься.
Игорь Гиоргадзе в советское время служил в КГБ и был связан с внешней разведкой. В его биографии, правда, только лаконично упоминаются какие-то загадочные "загранкомандировки" - но он также прошел через Афганистан в 1980 - 1981 годах (спецназ КГБ "Каскад"). Прежде мы таких деятелей автоматически записывали в нашей книге в "азиатскую мафию КГБ"…
Министры обороны Грузии несколько раз менялись после поражений в Абхазии, но все они относились к московскому клану КГБ. Мы не будем здесь подробно разбирать биографии всех этих полководцев - вот их список:
1. Тенгиз Китовани - смещен в мае 1993 года.
2. Гия Каркарашвили - ставленник Китовани, один из его полевых командиров. Подал в отставку в январе 1994 года.
3. Вардико Надибаидзе - лучший друг нашего министра обороны Павла Грачева. Его даже считают крестным отцом нашего бывшего министра. Распространена такая легенда, будто бы в марте 1995 года, во время одной из поездок генерала Грачева в Грузию, после большой пьянки, Надибаидзе якобы окрестил Грачева в одном местном храме - скорее всего, это журналистская выдумка. Но возникла она, явно не на пустом месте…
Надибаидзе занимал пост министра обороны Грузии до апреля 1998 года.
Министром внутренних дел Грузии с ноября 1992 до сентября 1993 года был Темур (Теймураз) Хачишвили. Этот деятель прежде занимал пост первого замминистра госбезопасности - а еще раньше он был полевым командиром в отрядах "Мхедриони" Джабы Иоселиани. В 1995 году Хачишвили был осужден за покушение на Эдуарда Шеварднадзе и пробыл в тюрьме до июля 2002 года (тогда Шеварднадзе многих таких деятелей помиловал и выпустил из тюрем).
И только в октябре 1993 года был, наконец, назначен первый силовой министр из проамериканского клана - МВД Грузии возглавил тогда Шота Квирая. Об этом выдающемся деятеле мы лучше расскажем как-нибудь в другой раз - когда речь пойдет о более поздних событиях. Сейчас мы просто отметим это знаменательное событие.
МВД Грузии было самой многочисленной и самой влиятельной силовой структурой страны - так что Эдуард Шеварднадзе получил тогда в свои руки мощное оружие, с помощью которого он вскоре начнет постепенно выдавливать (а то и просто сажать в тюрьму) силовиков из московского клана КГБ.
Сколько сил и сколько лет было еще потрачено проамериканским кланом, пока Эдуард Шеварднадзе не забрал всю власть над Грузией в свои руки! Так что в октябре 1993 года этому чекистскому клану был прямой расчет попытаться привести к власти Звиада Гамсахурдию - тот бы в один день разогнал и перестрелял всех силовиков из московского клана…
На этом мы пока остановимся - продолжение грузинской темы в следующей части книги.
14.03.2008 Олег Греченевский
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Продолжим наш разговор о Грузии.
Есть еще одна очень темная история, которая произошла в этой стране в годы абхазской войны - это убийство американца Фредди Вудраффа, резидента ЦРУ. Притом принадлежность покойного к этой спецслужбе была тогда фактически подтверждена американскими властями - за его телом в Грузию прилетел сам директор ЦРУ Джеймс Вулси (уникальный случай в истории американской разведки).
ФРЕДДИ ВУДРАФФ или ОШИБКА АМЕРИКАНСКОГО РЕЗИДЕНТА
В нашем Интернете эта история известна в основном по перепечатанной статье Евгения Крутикова из "Известий", который побывал в Грузии сразу после этого убийства. И хотя Крутиков не слишком поверил официальной версии грузинских властей, будто бы Вудраффа убил пьяный солдат, стрельнувший из автомата вслед его машине - но все же наш корреспондент "Известий" чересчур доверчиво отнесся ко всей той туфте, которой его тогда обильно снабдили в Грузии…
По материалам независимых расследований, которые провели по этому делу американцы (сначала следователи ФБР, позднее некоторые частные лица) - это был не несчастный случай, а преднамеренное убийство, в котором явно был замешан Эльдар Гоголадзе, бывший тогда начальником службы охраны Эдуарда Шеварднадзе.
Причем это убийство производит впечатление как сделанное очень поспешно, без всякой подготовки - слишком отчетливо видны следы грубой фальсификации этого дела.
Все, что известно по поводу этого убийства вполне достоверно - это что 8 августа 1993 года, в 10 часов вечера, Эльдар Гоголадзе привез мертвого Вудраффа на своей машине в тбилисскую больницу, с простреленной головой.
Согласно показаниям Гоголадзе, он вместе с американцем и с двумя их подружками ездил в тот день за город, "на природу" - на увеселительную прогулку. Когда они вечером уже возвращались на своей "Ниве" в Тбилиси, в одном поселке какой-то солдат с автоматом хотел их остановить - а потом выстрелил им вслед, когда они не затормозили. Вудрафф получил тогда пулю прямо в лоб (будто бы он обернулся, чтобы посмотреть) - и скончался по пути в больницу, куда его привез Гоголадзе, якобы примерно через час после этого происшествия.
Следователи ФБР потом выяснили, что это прямая ложь: оказалось, что тело Вудраффа доставили тогда в больницу уже в состоянии трупного окоченения - а это означает, что его привезли туда, на самом деле, как минимум через несколько часов после убийства.
Но самое интересное здесь другое: когда фэбээровцы осматривали эту злополучную "Ниву", то не нашли на ней никаких следов от попавшей пули - ни единой царапины! (хотя в статье Крутикова говорится о будто бы разбитом лобовом стекле - но это все вранье, как оказалось)
Чтобы как-то объяснить такой абсурд, подружка Вудраффа, с которой он тогда катался, заявила потом журналистам, что пуля якобы скользнула в щель между дверцей машины и стойкой…
Кстати, эта грузинка (ей был тогда 31 год) имела образование лингвиста и работала в баре гостиницы, где жил Фредди Вудрафф. Что собой представляют такие "бармены-лингвисты" в гостиницах для иностранцев, все примерно представляют, еще по советским временам.
(Нам как-то попалась в Сети даже такая романтическая гипотеза, будто на самом деле, эта барменша из спецслужб и пристрелила тогда Вудраффа во время "пикника" - но это все очень сомнительно: Гоголадзе и сам вполне мог замочить кого угодно)
В тот же вечер Эльдар Гоголадзе вернулся на то место, где якобы произошло это убийство, и арестовал там некоего Анзора Шармаидзе, 20-ти лет - солдата, который стоял на контрольно-пропускном пункте.
Потом был суд: Шармаидзе там признался, что это он тогда стрельнул по машине - и получил за это 15 лет тюрьмы. Но позднее, уже в тюрьме, Шармаидзе заявил, что он ни в чем не виновен - а свое признание сделал после пыток (это сейчас в Грузии самая обычная вещь - совсем, как у нас). Двое других солдат, которые в день убийства стояли на посту на КПП вместе с Шармаидзе, тоже в 2004 году отказались от своих свидетельских показаний - они оговорили обвиняемого после пыток…
Даже родственники Вудраффа давно не верят в виновность несчастного Шармаидзе и требуют, чтобы его оправдали и освободили.
Нас сейчас больше интересует не криминальная сторона всей этой истории - а как это политическое убийство выглядит в свете теории борьбы чекистских кланов. Поэтому сначала немного расскажем, какая была обстановка в Грузии, когда случилось это происшествие.
Фредди Вудраф появился в этой стране в мае 1993 года.
Официально он тогда считался советником по вопросам безопасности при главе государства - отсюда такая тесная дружба Вудраффа с начальником личной охраны Эдуарда Шеварднадзе. Эксперты считают, что на самом деле главной задачей агента ЦРУ Вудраффа была тогда помощь при организации спецслужб Грузии (чем были очень недовольны руководители российской разведки).
Политическая обстановка в Грузии сильно обострилась как раз накануне убийства резидента ЦРУ - и причиной была фактически проигранная тогда война в Абхазии. В июле 1993 года абхазцы захватили господствующие высоты над Сухуми - и теперь удержать этот город стало уже невозможно. Абхазцы не хотели разрушать свою столицу, поэтому они предложили грузинской армии мирно уйти из Абхазии.
27 июля 1993 было подписано Сочинское соглашение о выводе грузинских войск до 12 августа. Это мирное соглашение было сорвано - грузины не хотели уходить из Абхазии и только тянули время. Абхазцы тогда начали 16 сентября свой последний штурм Сухуми - и за неделю уличных боев полностью разгромили там грузинскую армию…
Так что Фредди Вудрафф был убит в разгар этих бурных событий - мы напомним: 8 августа 1993 года. Самое время было для резидента ЦРУ, чтобы ездить с девицами за город "на шашлыки"!
Но вполне возможно, что на самом деле Вудрафф совершал тогда эти увеселительные поездки с Эльдаром Гоголадзе не только ради отдыха - но и по служебной необходимости. Все дело в том, что Вудрафф считался в ЦРУ специалистом по борьбе с наркоторговлей - а его "друг" Гоголадзе имел тогда в Грузии репутацию чуть ли не главного "наркобарона". Должность начальника охраны главы государства давала Эльдару Гоголадзе неограниченные возможности для такого криминального бизнеса - и он широко ими пользовался, по общему убеждению!
Как известно, совместное распитие спиртных напитков - это самый распространенный вербовочный подход, во всех разведках мира. Кроме того, пьяный "объект" всегда может сболтнуть какую-нибудь интересную информацию…
Некоторые аналитики уверены, что Эльдар Гоголадзе убил тогда Вудраффа именно за то, что тот слишком много узнал о его наркобизнесе - нужно было принять срочные меры, чтобы не дать американскому разведчику послать в Центр подробное донесение о наркотраффике через территорию Грузии.
Есть еще такая деталь, которая косвенно подтверждает эту гипотезу: за две недели до смерти Вудрафф встречался с приехавшим в Грузию своим начальником из ЦРУ Олдричем Эймсом, позднее разоблаченным и осужденным, как агент КГБ. И Эймс вполне мог потом послать донесение в Москву, что Вудрафф что-то такое раскопал в Грузии…
Мы напомним, что директором СВР был тогда Евгений Примаков из московского клана КГБ. И руководство этой чекистской мафии могло тогда принять решение, что этого Вудраффа надо срочно убирать - пока он не обломал московскому клану весь прибыльный бизнес по транзиту героина через Грузию в Европу.
Олдрич Эймс был арестован ФБР в феврале 1994 года. А эта версия о том, что убийство резидента ЦРУ Вудраффа может быть как-то связано с его расследованием наркотраффика, а также с инспекторской поездкой в Грузию Эймса - впервые прозвучала в Конгрессе США 20 апреля 1994 года (выступление сенатора Джеси Хелмса).
В июле 1996 года министр госбезопасности Грузии Шота Квирая обвинил в организации убийства Фредди Вудраффа своего предшественника Игоря Гиоргадзе. Но само по себе такое обвинение мало что значит, поскольку в Грузии тогда была тенденция всячески демонизировать Гиоргадзе и "вешать всех собак" на этого беглого чекиста…
К слову сказать, министр Квирая, по логике, тогда должен был выпустить из тюрьмы обвиненного в этом убийстве несчастного Шармаидзе - но ему это почему-то даже в голову не пришло!
Скорее всего, Шота Квирая тогда просто соврал.
Правда, в московском клане Грузии именно кадровый чекист Игорь Гиоргадзе был в годы абхазской войны главным специалистом по таким делам. Опыта у Гиоргадзе хватало - один Афганистан чего стоит! А после свержения президента Гамсахурдии именно Гиоргадзе организовал в Грузии спецназ и руководил им в разных тайных операциях во время межнациональных войн. Но вряд ли настоящий профессионал наделал бы столько грубых ошибок: уж Гиоргадзе догадался бы тогда, хотя бы машину прострелить в нужном месте!
Одна только вещь долгое время была для меня совершенно непонятна: ведь Эдуард Шеварднадзе относится к проамериканскому клану чекистской мафии - как же тогда начальник его личной охраны мог участвовать в ликвидации резидента ЦРУ?!
Эдуард Шеварднадзе в то время никогда не показывался на публике без своего верного охранника Гоголадзе - этот гигант (в телохранители для важных особ берут только таких здоровяков, чтобы прикрыться ими от пули) казался тогда чуть ли не самым близким человеком для правителя Грузии…
Разгадка здесь может быть очень простая: летом 1993 года Эдуард Шеварднадзе еще не мог себе сам подобрать даже начальника собственной охраны! И, скорее всего, Эльдар Гоголадзе был приставлен к Шеварднадзе "хунтой", то есть московским кланом - чтобы не столько охранять своего шефа, сколько присматривать за ним.
Только в 1994 году (месяц узнать не удалось) Гоголадзе был уволен с поста начальника охраны - и Шеварднадзе назначил тогда вместо него начальником новой Службы Государственной Охраны (СГО) генерала Вахтанга Кутателадзе. Кутателадзе был телохранителем Эдуарда Шеварднадзе еще в советское время, когда тот был партийным вождем Грузии - и вот это, скорее всего, был действительно человек из клана Шеварднадзе (а не приставленный к нему надсмотрщик из чужого клана).
Чем больше Эдуард Шеварднадзе забирал в свои руки реальную власть над страной - тем хуже приходилось его бывшему телохранителю Эльдару Гоголадзе. В августе 1996 года Гоголадзе даже попал в Грузии в тюрьму, по какому-то идиотскому обвинению ("незаконное хранение оружия") - правда, всего через три месяца его выпустили (в то время было общее перемирие между чекистскими кланами). Далее следы Гоголадзе теряются во мраке - больше о нем никаких сведений в Интернете найти не удалось… Скорее всего, он где-то прячется за пределами Грузии, если еще жив.
Как уже было сказано, по требованию администрации США грузинские власти были вынуждены разрешить ФБР провести тогда свое расследование убийства Вудраффа. Фэбээровцы сразу же выявили все несуразности официальной версии этого дела - и бесстрастно изложили их в своем рапорте. И на этом все - никаких протестов с американской стороны так и не последовало! Выходит, что американские власти с самого начала знали, что за убийство Вудраффа в Грузии посадили совершенно невиновного человека - но их это как-то мало беспокоило…
Это дело позднее начал раскапывать в частном порядке некий американский юрист Майкл Пуллара, знакомый семьи Фредди Вудраффа. По поручению сестры и дочери покойного Вудраффа, Пуллара в конце 2003 года стал добиваться от грузинских властей нового разбирательства дела против Анзора Шармаидзе, чтобы оправдать его и освободить из тюрьмы - но ему пока что так и не удалось ничего сделать (срок у Шармаидзе кончается летом этого года).
Майкл Пуллара после нескольких лет расследования пришел к выводу, что убийство Вудраффа было организовано тогдашними руководителями министерства обороны России - именно эти наши генералы контролировали в то время транзит героина через Грузию. И им будто бы не понравился тот нездоровый интерес, который проявил к этому их бизнесу резидент ЦРУ Вудрафф…
Почему дирекция ЦРУ тогда утерлась - и простила этой мафии убийство своего оперативника? Ведь ни одна уважающая себя разведка не может допустить, чтобы безнаказанно убивали ее резидентов: простишь только один раз - и их тогда будут запросто мочить по всему миру!
Все эти дела слишком темные - сейчас можно придумать сколько угодно версий для объяснения этой загадки, но пользы от них никакой: у нас слишком мало информации. Мы ведь даже не знаем - возможно, что на самом деле подлинные убийцы Фредди Вудраффа уже давно отправлены на тот свет: какой-нибудь российский генерал вполне мог потом попасть случайно в автокатастрофу - или разбиться на вертолете…
Эти деятели из международной мафии спецслужб обычно сами разбираются между собой - и предпочитают это делать без особого шума и огласки.
Как мы упомянули, Майкл Пуллара расследует сейчас убийство Фредди Вудраффа по поручительству сестры и дочери покойного. Но вдова покойного Вудраффа, Мередит, наотрез отказалась лезть в это дело: она и сама служила в ЦРУ (только недавно она ушла в отставку) - и, наверное, гораздо лучше знает свою систему! И она также слишком хорошо знает, что есть такие дела, куда лучше не соваться без спросу - это смертельно опасно…
Продолжим теперь нашу краткую хронологию борьбы чекистских кланов в Грузии. Мы остановились на событиях октября 1993 года: российские войска тогда открыто вмешались в гражданскую войну в Грузии - и разгромили отряды звиадистов, наступавших на Тбилиси.





КАК ЭДУАРД ШЕВАРДНАДЗЕ СТАЛ РЕАЛЬНЫМ ПРАВИТЕЛЕМ ГРУЗИИ




Уже 8 ноября 1993 гражданская война в Грузии фактически закончилась: войска "хунты Шеварднадзе" заняли всю Мингрелию и вышли к границам Абхазии.
А 31 декабря 1993 года в горах Мингрелии погиб законный президент Грузии Звиад Гамсахурдия - и только теперь Эдуард Шеварднадзе мог перестать себя чувствовать самозванцем на чужом троне…
В 1994 году в Грузии наступило затишье на всех фронтах. В первой половине года, правда, еще были мелкие стычки с абхазцами в пограничных районах - но 20 июня 1994 года на границе между Грузией и Абхазию были (по соглашению с обеими сторонами) размещены российские миротворческие войска. После этого напряженность на абхазской границе значительно снизилась.
Прежде мы в этой книге несколько преувеличивали роль глобального кризиса 1994 - 1995 годов: это был на самом деле не раскол чекистской мафии - а всего лишь сильное обострение борьбы между проамериканским и московским кланами КГБ. Настоящий раскол единой мафии ЦРУ-КГБ был где-то в конце 1990 года, как оказалось…
Но борьба между кланами все же была в 1994 и в 1995 годах очень острая - и она тогда далеко вышла за пределы постсоветского пространства. Причем эта война между кланами особенно сильно разгорелась в конце 1994 года. Мы напомним: у нас в России 2 декабря 1994 года был наезд генерала Коржакова на фирму "Мост" Гусинского - а 11 декабря началось вторжение в Чечню.
В Грузии тоже было явное обострение политической борьбы примерно в это же самое время: 9 декабря 1994 года был убит лидер Национально-демократической партии Грузии Георгий Чантурия (он был застрелен в машине, причем сидящая рядом с ним жена была ранена). Эта влиятельная партия относится к московскому клану КГБ: в 1991 году НДПГ активно боролась с президентом Гамсахурдией. Сейчас НДПГ возглавляет Ирина Саришвили, вдова Георгия Чантурии. Эта энергичная дама теперь борется с режимом Саакашвили в союзе с Игорем Гиоргадзе - она входит в руководство движения "Анти-Сорос" и т.д.
Осенью 1994 года борьба между кланами в Грузии впервые вышла "из-под ковра" - и начался открытый конфликт между Эдуардом Шеварднадзе и московским кланом: тогда был создан "Национально-Освободительный Фронт" во главе с Китовани и Сигуа - для борьбы с правящим режимом.
13 января 1995 года этот "Фронт" предпринял свою самую крупную пропагандистскую акцию: Тенгиз Китовани посадил несколько сотен вооруженных боевиков в автобусы - и вместе с этим отрядом отправился "освобождать Абхазию". Уже к вечеру эта автоколонна была остановлена грузинскими войсками и всех этих провокаторов арестовали (тогда обошлось без жертв).
Тенгиз Китовани позднее за все эти свои художества был осужден на 8 лет лишения свободы (из них отсидел пять и был выпущен из тюрьмы досрочно).
Но решающая схватка за власть между Эдуардом Шеварднадзе и московским кланом произошла позднее - осенью 1995 года.
29 августа 1995 года на Шеварднадзе было совершено неудачное покушение (он не был тогда даже ранен) - и после этого были арестованы и осуждены многие руководители силовых структур и лидеры оппозиции.
Главным заговорщиком был тогда назван Джаба Иоселиани - он был позднее осужден на 11 лет (его выпустили из тюрьмы по амнистии в апреле 2001 года, умер в 2003 году).
Игорь Гиоргадзе был тогда сразу же снят с поста министра госбезопасности - но арестован он не был, ему удалось 4 сентября 1995 года бежать в Россию (будто бы его тогда тайно вывезли на военном самолете с одной из российских баз).
Что характерно, Тенгиз Сигуа тогда тоже арестован не был - ему только пришлось бросить политику, и он опять занялся наукой. Видимо, проамериканский клан не считал этого лидера оппозиции слишком опасным - поскольку Сигуа никогда не пользовался большим авторитетом у боевиков Китовани и Иоселини.
Московский клан в Грузии осенью 1995 года вообще полностью разгромлен не был - даже министр обороны Надибаидзе остался тогда на своем посту (его уволили только в 1998 году). Возможно, что только что наступившее перемирие между чекистскими кланами помешало тогда президенту Шеварднадзе довести это дело до полного конца - и сделать тотальную "зачистку" всего госаппарата.
Что же касается самого покушения на Эдуарда Шеварднадзе, то выглядело оно так: 29 августа 1995 года рядом с бронированной машиной Шеварднадзе взорвалась "Нива", припаркованная возле президентского гаража. Сразу же после этого теракта Шеварднадзе дал свое известное интервью телевизионщикам (очень красочные были тогда кадры - глава государства с исцарапанным осколками стекла лицом, в одной майке…).
Многие деятели оппозиции (Игорь Гиоргадзе и другие) тогда заявили, что это покушение было всего лишь инсценировкой, которую организовал министр внутренних дел Шота Квирая.
И это похоже на правду - прием с "неудачным покушением" довольно широко применяется в некоторых странах СНГ (притом не только в Средней Азии).
Все эти фальшивые "покушения" имеют такие общие признаки:
1. Глава государства, на которого "покушаются", обычно остается совершенно невредимым.
2. В тот же день (и даже час) власти всегда уже знают, кто участвовал в этом "заговоре" - и тут же начинаются массовые аресты по спискам: хватают разных высокопоставленных чиновников, лидеров оппозиционных партий и т.д. В Средней Азии при этом еще арестовывают и всех их родственников.
Эдуард Шеварднадзе использовал это "покушение" не только для разгрома московского клана - это еще была и хорошая пиаровская акция накануне президентских выборов. Как раз за несколько дней до этого "покушения", 24 августа 1995 года, решением парламента в Грузии был восстановлен пост президента и назначены президентские выборы (до этих выборов Шеварднадзе был официально всего лишь спикером парламента). И эксперты отметили, что после покушения 29 августа рейтинг Шеварднадзе среди избирателей сразу же резко подскочил - благодаря чему он победил на президентских выборах 4 ноября 1995 года в первом же туре (Шеварднадзе получил тогда 75% голосов).
Как мы уже сказали, разгром московского клана в Грузии начался в то время, когда в России оба правящих чекистских клана уже заключили перемирие.
"Миротворческий процесс" в нашей стране начался еще в июле 1995 года (мирные переговоры в Чечне и т.д.). Но за начальную точку этого перемирия можно считать с наибольшими основаниями день 31 августа 1995 года - когда вышел указ президента Ельцина о так называемых "залоговых аукционах". Мы напомним, что на этих практически бесплатных "аукционах", которые прошли в ноябре-декабре 1995 года, олигархи из обоих кланов поделили между собой самые прибыльные госкомпании: Норникель, Сибнефть, ЮКОС и т.д.
Судя по всему, это глобальное перемирие сначала стало действовать в России - а уже потом перекинулось на другие, как бы "периферийные" регионы. В разных местах здесь было по-разному…
Например, в Азербайджане было "предотвращено покушение" на президента Алиева 30 июля 1995 года (была тогда найдена взрывчатка в 150 кг на дороге, по которой он ездил) - а аресты среди генералов и прочих деятелей прошли в августе: 17 августа 1995 года президент Алиев объявил о "предотвращенном государственном перевороте".
В Грузии же "покушение" произошло в конце августа - и эта спецоперация против московского клана была тогда проведена до конца, ее никто отменять не стал (но возможно, были тогда все же сокращены списки на аресты и увольнения).
К примеру, Джаба Иоселиани был арестован вообще только 6 ноября 1995 года - сразу же после парламентских выборов (раньше у него была депутатская неприкосновенность).
Если же посмотреть в "мировом масштабе", то та мощная волна международного терроризма, которая поднялась весной 1995 года (20 марта - теракт в Токийском метро, 19 апреля - взрыв в Оклахоме) - схлынула только в ноябре этого года. Последний крупный теракт из этой "волны" произошел 19 ноября 1995 года в Пакистане - там было взорвано египетское посольство (погибло 19 человек).
Зато потом целых два года в мировых новостях уже не было таких громких политических убийств и взрывов - пока 18 ноября 1997 года лидер аль-Кайды Айман аз-Завахири не устроил бойню в Египте (тогда в Луксоре погибло 58 иностранных туристов).
Правда, мы здесь не принимаем во внимание такие экстремальные регионы нашей планеты, где терроризм продолжается долгие годы и уже является как бы повседневной жизнью - вроде Израиля или Колумбии.
Например, в Израиле в 1996 году погибло от арабского терроризма даже больше людей, чем в 1995 году - и только начиная с 1997 года, число погибших в терактах там ежегодно сильно снижалось (пока в 2000 году в Израиле опять не начала резко подниматься новая волна терроризма).
Мы можем сделать из всей этой хроники примерно такой вывод: международная мафия спецслужб представляет собой сложную, громоздкую махину - это многоуровневая, иерархическая структура. Поэтому в масштабах всей планеты в борьбе чекистских кланов имеется значительная "инерция хода" - и требуется не меньше нескольких месяцев, чтобы глобальное перемирие охватило все страны мира. Труднее всего в таких случаях остановить "международный терроризм" - это наименее управляемая сфера в мафии спецслужб. Причем в развертывании этого терроризма в случае нового обострения борьбы между кланами тоже чувствуется заметное отставание - и на те же несколько месяцев (но здесь причина отставания уже другая - просто нужно время для подготовки терактов).
Еще сложнее в таких случаях останавливать настоящие войны: например, на прекращение военных действий в Чечне (осень 1996 года) ушло больше года - но это уже тема для отдельного разговора.
Можно такую точную дату предложить, когда начало реально действовать это глобальное перемирие между московским кланом КГБ и проамериканским кланом КГБ-ЦРУ: 17 ноября 1995 года - в этот день в России состоялся первый "залоговый аукцион" и олигарх Потанин почти бесплатно заполучил компанию "Норильский никель".
Августовский указ президента Ельцина о "залоговых аукционах" - это все же была только пустая бумажка, которую можно было в любой момент отменить. Но когда проамериканский клан первым (по жребию?) заполучил такой жирный кусок, ценой во много миллиардов долларов - вот тогда это перемирие уже реально заработало…
А если через два дня все же произошел взрыв в Пакистане - так ведь очень тяжело вовремя остановить разных сумасшедших террористов, которые действуют в глубоком подполье!
Вернемся к Грузии.
19 января 1996 года Россия поддержала решение СНГ о полной изоляции Абхазии.
И на этом все - больше в 1996 году на территории Грузии не было никаких событий, о которых стоило бы здесь говорить! В этом году там уже не было ни войн, ни переворотов, ни мятежей - впервые за много лет…
В 1997 году раскол проамериканского клана КГБ-ЦРУ опять привел к обострению обстановки почти на всем постсоветском пространстве - причем пик борьбы чекистских кланов тогда пришелся на лето и осень 1997 года.
Грузия тогда тоже не избежала некоторых потрясений в политической жизни: в июне 1997 года был отправлен в отставку министр безопасности Шота Квирая, который прежде был правой рукой президента Шеварднадзе в борьбе против московского клана.
Против этого прежде всесильного министра вдруг ополчились депутаты парламента. Шота Квирая был еще тот деятель - у него была тогда в Грузии прочная репутация садиста и убийцы. Во время абхазской войны Квирая однажды при свидетелях собственноручно застрелил шесть человек со связанными руками - притом не пленных, а своих же грузинских ополченцев!
Тем не менее, депутаты обвинили тогда этого министра не в многочисленных убийствах и пытках - а придрались к ерунде, можно сказать: Шота Квирая был уволен главным образом за подслушивание телефонных разговоров некоторых деятелей оппозиции.
Поскольку этот Квирая сыграл огромную роль при становлении режима президента Шеварднадзе, то надо здесь сказать о нем хотя бы несколько слов.
Квирая Шота - в начале своей карьеры был обычным ментом. Крупные посты в силовых стуктурах Грузии он начал занимать после свержения президента Гамсахурдии. В 1993 году Квирая уже был первым заместителем министра безопасности (при Игоре Гиоргадзе).
Информации биографического плана о нем в Сети очень мало и ее приходится собирать по клочкам. В предыдущей части книги было сказано, что Квирая стал министром внутренних дел в октябре 1993 года. Информацию об этом назначении дает достаточно надежный источник по странам СНГ (сайт igpi.ru) - но видимо, на самом деле Квирая был тогда все же назначен лишь исполняющим обязанности министра: потому что парламент Грузии официально утвердил его главой МВД только 31 марта 1994 года. Это довольно существенная поправка - поскольку именно это назначение стало тем переломным моментом, когда проамериканский клан Шеварднадзе стал брать верх в Грузии в борьбе с московским кланом Китовани-Иоселиани.
Утверждение кандидатуры Квираи в тот день в грузинском парламенте сопровождалось большим скандалом. Была тогда даже потасовка: во время заседания в зал ворвалась группа полицейских во главе с начальником столичной полиции - и они попытались сорвать назначение Квираи министром.
Полицейские не зря предприняли тогда эту отчаянную попытку: новый министр Квирая сразу же провел тотальную зачистку в МВД Грузии - и на все руководящие посты назначил своих людей (начальник тбилисской полиции тогда вылетел со своего поста самым первым!).
Дальнейшие подвиги Квираи мы лучше пропустим - все это пришлось бы слишком долго перечислять: убийства, "самоубийства" (несколько человек выбросились из окна его кабинета), пытки…
Когда 2 сентября 1995 года был отправлен в отставку министр безопасности Игорь Гиоргадзе, то Эдуард Шеварднадзе тогда назначил на его место своего верного опричника Квираю. И тогда Шота Квирая хорошенько "зачистил" и это силовое министерство - там тоже почти полностью сменилось все руководство.
Почему же эта блестящая карьера вдруг внезапно оборвалась в 1997 году?
Точно никто ничего не знает - и мы можем предложить только свою гипотезу, исходя из нашей теории борьбы чекистских кланов.
Как раз летом 1997 года у нас в России борьба между кланами Чубайса и Березовского достигла своего пика (тогда дело дошло даже до убийства одного видного чиновника из команды Чубайса) - это был раскол проамериканского клана КГБ.
Естественно предположить, что и Шота Квирая пал тогда жертвой этого раскола внутри проамериканской мафии ЦРУ-КГБ. Мы можем сейчас утверждать, притом вполне однозначно, что президент Шеварднадзе после раскола оказался в "семейном" клане ЦРУ-КГБ - и именно этот проамериканский клан стал тогда доминировать в Грузии. Следовательно, Шота Квирая имел тогда несчастье оказаться в другом проамериканском клане - в питерском клане РУМО-ГРУ-КГБ.
Но это пока только гипотеза - никаких прямых "зацепок" насчет клановой принадлежности Квираи у нас нет.
В любом случае раскол 1997 года в чекистской мафии в Грузии прошел внешне довольно бледно: всего одна громкая отставка - притом этого Квираю даже под суд тогда не отдали! Но все же падение такого "титана" в Грузии вполне стоит, например, отставки правительства Кажегельдина в Казахстане (в октябре 1997 года)…
По некоторым косвенным данным, можно предположить, что в Грузии в 1997 году был заключен такой же союз между "семейным" и московским кланами, который действовал тогда и у нас в России. Но точных сведений на этот счет нет - в русскоязычной Сети вообще слишком мало информации о событиях 1997 года в Грузии.
Питерский клан в Грузии был тогда еще слишком слаб, чтобы бороться с такой мощной коалицией - возможно, что именно по этой причине раскол проамериканской мафии в 1997 году и прошел в Грузии без острых конфликтов и сильных потрясений.
Что же касается Шоты Квирая, то он вскоре опять всплыл на поверхность: в 1999 году Квирая был членом Совета Национальной Безопасности Грузии - и одновременно был также представителем спецслужб своей страны в СНГ. Но все это продолжалось недолго - уже в январе 2000 года Квирая сделал публичное заявление, что он уходит из СНБ Грузии и остается в Москве ("так как Грузии он больше не нужен").
Мы напомним, что весной 1999 года в России был заключен стратегический союз между обоими проамериканскими кланами - и этот союз в основном сохраняется, и по сей день. Но эта "великая дружба" всегда сопровождалась периодическими конфликтами и охлаждениями отношений - и такой локальный конфликт между этими кланами мы отмечали как раз в начале 2000 года (тогда была небольшая свара из-за дележа захваченной власти в России). Возможно, что именно это обстоятельство положило тогда конец политической карьере Шоты Квирая.
В 1998 году политическая жизнь в Грузии протекала уже гораздо более бурно.
И опять здесь просматривается тесная связь с хронологией борьбы чекистских кланов в России.
9 февраля 1998 года произошло второе покушение на президента Шеварднадзе: группа боевиков открыла шквальный огонь по его кортежу машин из гранатометов и автоматов. Президентская машина сильно пострадала, погибло двое охранников - но у самого Эдуарда Шеварднадзе не было тогда ни одной царапины…
Игорь Гиоргадзе считает, что Шеварднадзе в тот день просто не сидел на самом деле в своей президентской машине.
Первых участников этого теракта задержали через несколько дней. Оказалось, что это покушение совершила группа боевиков из 15 человек, которая состояла из бывших звиадистов и чеченцев. Обучали этих террористов в Чечне, в лагерях Басаева и Хатаба. Басаев - это питерский клан КГБ (как мы уже неоднократно говорили, у этого агента ГРУ была тесная связь с группой Сурикова-Филина). А президент Шеварднадзе относится к другому, "семейному" клану чекистской мафии.
На территории России последние всплески борьбы между двумя проамериканскими кланами тоже пришлись на февраль и март 1998 года. Питерский клан получил тогда сильный удар по своей "финансовой базе" - были уволены два чиновника высокого ранга из этой проамериканской мафии, которые отвечали за экспорт оружия: 3 февраля 1998 года уволили Кузыка, помощника президента Ельцина - а 14 марта генерала Котелкина сняли с поста замминистра МВЭС.
Так что похоже, что второе покушение на президента Шеварднадзе было тогда вполне реальным - но только перед этим была некая "утечка информации", благодаря которой Эдуард Шеварднадзе уцелел в тот день…
В России уже в марте 1998 года "семейный" клан вдруг помирился с питерским - и начал атаку на московский клан КГБ. 23 марта 1998 года было отправлено в отставку правительство Черномырдина - а новым премьером в апреле этого года был назначен Сергей Кириенко из питерского клана.
В апреле 1998 года этот резкий "поворот фронта" проявился и в Грузии: президент Шеварднадзе уволил, наконец, министра обороны Надибаидзе (последнего крупного "динозавра" из московского клана Грузии). Министр Надибаидзе тогда сильно пересидел на своем посту - его друга генерала Грачева к тому времени уже два года как сняли с поста министра обороны России.
В мае 1998 года вспыхнула так называемая "шестидневная война" с Абхазией: грузинская армия вторглась в Гальский район, но вскоре была разбита и отброшена за границу.
Как эту новую военную авантюру можно увязать с борьбой чекистских кланов - трудно точно сказать… Но в Грузии любое обострение политической обстановки обычно приводит к тому, что внутренние конфликты внутри правящей верхушки - вскоре перерастают в военные столкновения с автономными республиками.
Еще такое интересное событие произошло в 1998 году: в августе этого года Михаил Саакашвили возглавил пропрезидентскую фракцию в парламенте (партия СГГ) - так на политической арене Грузии впервые появилась эта новая видная фигура.
Немного забегая вперед, мы уже сейчас скажем: в конце 2003 года Саакашвили удалось свергнуть Эдуарда Шеварднадзе и самому стать президентом Грузии только благодаря активной поддержке фонда Сороса. А Джордж Сорос - это мафия РУМО-КГБ, что соответствует питерскому клану в России. Так что президент Саакашвили тоже на самом деле относится к этой кремлевской мафии - а все его словесные выпады и угрозы в адрес России, это все только игра…
Это означает, что летом 1998 года в Грузии тоже был заключен этот первый (и пока еще очень непрочный) союз между двумя проамериканскими кланами - который с марта 1998 года действовал и у нас в России.
Что союз между этими кланами был тогда крайне ненадежен, доказали события в Грузии уже осенью 1998 года - когда 19 октября 1998 года в Западной Грузии внезапно вспыхнул военный мятеж, который возглавил бывший звиадист Акакий Элиава.
Этот Элиава командовал отдельной мотострелковой бригадой в Мингрелии - его помиловали после гражданской войны и даже оставили в армии. Но, несмотря на это проявленное к нему милосердие, полковник Элиава взбунтовал в октябре 1998 года свою часть против президента Шеварднадзе - и повел этот мятежный отряд (10 танков и несколько сотен солдат) на Кутаиси. Естественно, правительственные войска их тут же остановили и разоружили после короткой стычки (было всего несколько убитых с обеих сторон). Президент Шеварднадзе вскоре после этих событий опять помиловал Элиаву - "ради национального примирения"!
(Акакий Элиава был убит в ходе небольшой перестрелки с полицией в июле 2000 года - и та ссора была уже вроде бы не из-за политики)
Ни одна политическая сила в Грузии тогда этот военный мятеж Элиавы не поддержала - даже звиадисты осудили этот бунт. И судя по всему, никто тогда всерьез свергать президента Шеварднадзе вообще не собирался - это была всего лишь некая демонстративная акция. Аналитики сразу же указали, что здесь на самом деле была большая игра по поводу транзита каспийской нефти: кто-то хотел доказать, что не стоит строить магистральные нефтепроводы на территории Грузии - это слишком проблемный и нестабильный регион!
Но эта "демонстрация" все же провалилась: всего через 10 дней после мятежа Элиавы, 29 октября 1998 года, в Анкаре была подписана международная декларация по поводу строительства нефтепровода Баку-Тбилиси-Джейхан (БТД).
Этот проект по транзиту каспийской нефти в обход России всегда был чисто политическим, и его тогда усиленно пробивала администрация США, то есть мафия ЦРУ - что соответствует нашему "семейному" клану КГБ.
Как мы говорили ранее, президент Звиад Гамсахурдия входил в свое время в единый (тогда) проамериканский клан чекистской мафии. Трудно сказать, в каком из двух проамериканских кланов оказалась после раскола 1997 года основная масса бывших звиадистов - но полковник Элиава, видимо, в октябре 1998 года уже тайно работал на питерский клан КГБ.
Судя по таким эпизодам, осенью 1998 года отношения между двумя "братскими" проамериканскими кланами очень сильно осложнились!
Что же касается этого знаменитого нефтепровода БТД, то его начали реально строить лишь в апреле 2003 года - когда фантастический рост цен на нефть сделал этот проект экономически рентабельным, даже для транзита довольно скромных объемов азербайджанской нефти (Казахстан пока так и не удалось подключить к этому проекту).





СВЕРЖЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА ШЕВАРДНАДЗЕ




1999 год в Грузии прошел уже довольно спокойно.
В 2000 году в Грузии были только некоторые мелкие политические дрязги, по поводу ликвидации двух российских военных баз на территории этой страны (их было тогда там пять).
И что самое интересное, одновременно российская компания Итера прекратила поставки газа в Грузию!
Вот хронология этих событий:
20 апреля 2000 года - Итера сократила вдвое поставки газа в Грузию (за неоплаченные долги суммой 69 миллионов долларов).
21 апреля - в Москве были подписаны соглашения о ликвидации военных баз в Вазиани и в Гудауте (до августа 2001 года).
24 апреля - Итера полностью прекратила поставки газа в Грузию.
Мы не беремся судить, какое стратегическое значение имели для России эти две военные базы - но надо полагать, что они в любом случае были тогда важными перевалочными пунктами для транзита афганского героина в Европу.
Ранее мы уже говорили, что военная авиация еще в советское время стала для чекистской мафии основным транспортом для международного наркотраффика - ведь военные самолеты не подлежат никакому таможенному досмотру при пересечении границ! Это очень удобно - не надо тратиться на подкуп таможенников и меньше всяких проколов…
Газовая компания Итера входит в московский клан КГБ - значит, именно этому клану президенты Шеварднадзе и Путин совместно тогда перекрыли эти "торговые пути".
А Эдуард Шеварднадзе при этом еще и набрал дополнительные очки в Грузии, как крутой борец с "российским империализмом". Благодаря этому нехитрому фокусу Шеварднадзе был 9 апреля 2000 успешно переизбран на второй президентский срок - ведь шумиха в прессе вокруг ликвидации этих двух военных баз началась задолго до подписания официального соглашения (и задолго до отключения газа, кстати!).
Мы заодно напомним здесь, что позднее, в октябре 2001 года, президент Путин принял также решение о ликвидации российский военных баз в Камрани (Вьетнам) и в Лурдесе (Куба). Обе эти военные базы были тогда ликвидированы Кремлем совершенно добровольно - якобы не было денег на их содержание (хотя в нищие 90-е годы деньги на эти базы у России были!)…
Наша версия и в этом случае будет аналогичная: питерский клан совместно с "семейным" нанес тогда сильнейший удар по наркобизнесу московского клана.
Почему питерский клан тогда сам не использовал эти две военные базы - для налаживания собственного наркотраффика?
Тут объяснение может быть очень простое: Куба и Вьетнам входят в сферу интересов московского клана КГБ. У чекистов из этого клана там давно было "все схвачено" - и "посторонним" в этих странах просто нечего делать! Так что простая смена командования этих российских военных баз ничего бы тогда питерскому клану не дала - поскольку нельзя было одновременно сменить также руководство этих двух соцстран…
Вернемся теперь в 2000 год: еще такие интересные события произошли в октябре этого года:
1. Михаил Саакашвили впервые попал в правительство Грузии - его назначили министром юстиции. Значит, союз двух проамериканских кланов в Грузии продолжал тогда укрепляться.
2. 18 октября 2000 года было подписано соглашение по строительству БТД - между правительством Грузии и консорциумом нефтяных компаний во главе с Бритиш Петролеум. Почти одновременно эти нефтяные корпорации подписали также аналогичные соглашения и с правительствами Азербайджана и Турции.
Это уже были не "декларации о намерениях", а более серьезные документы…
Как мы видим, президент Шеварднадзе сам тогда в октябре 2000 года "вырыл себе могилу" - как только в 2003 году начнется строительство БТД, Михаил Саакашвили его тут же свергнет!
Первая небольшая тучка над головой Эдуарда Шеварднадзе возникла уже в марте 2001 года: начался раскол правящей партии Союз граждан Грузии - притом сразу на три части. Из СГГ тогда вышли Михаил Саакашвили и Зураб Жвания (спикер парламента) - и каждый из них вскоре основал свою собственную партию…
Здесь надо немного пояснить: 9 апреля 2000 года президент Шеварднадзе был переизбран на свой второй, последний срок (притом он получил тогда больше 80% голосов). И вероятность того, что Эдуард Шеварднадзе сможет в 2005 году внести изменения в конституцию и переизбраться в третий раз, была крайне мала - все-таки Грузия это не Средняя Азия, здесь номер с "пожизненным президентством" вряд ли бы прошел. Одним словом, в Грузии уже тогда возникла проблема "преемника" - и ее надо было как-то решать…
Как всем известно, Эдуарду Шеварднадзе не дали даже свой второй срок досидеть до конца - поскольку его популярность в народе каждый год падала и скоро достигла нулевой отметки. Мы сейчас не будем подробно обсуждать, почему так случилось, а просто скажем коротко: народ устал ждать от него чудес - а на одних обещаниях вечно выезжать нельзя! Президенту Шеварднадзе так и не удалось решить ни одной важной для Грузии проблемы: ни в политике, ни в экономике…
Отсюда следовал такой вывод: Эдуард Шеварднадзе уже не мог тогда просто указать народу - вот это мой преемник, голосуйте за него! У нас в России недавно легко удалось нечто подобное, но только благодаря фантастическим мировым ценам на нефть и газ - а в Грузии правящей верхушке пришлось решать эту проблему совсем по-другому.
В Грузии в те годы легче всего стало приобрести популярность в народе на резкой критике президента Шеварднадзе - и эта идея пришла в голову сразу обоим проамериканским кланам. Поэтому и произошел в марте 2001 года такой странный двойной раскол в правящей партии: от правящей верхушки Грузии тогда отделились сразу два борца против тирании Шеварднадзе - и начали соревноваться между собой, кто из них сильнее лягнет президента страны…
Причем Михаила Саакашвили выдвинул тогда таким способом кандидатом в "преемники" питерский клан РУМО-ГРУ-КГБ - а Зураб Жвания и его верная соратница Нино Бурджанадзе представляли в этой игре интересы "семейного" клана ЦРУ-КГБ.
"Семейному" клану чекистской мафии было бы выгоднее, разумеется, оставить президента Шеварднадзе на своем посту до 2005 года - а потом уже поднимать народ на борьбу против него…
Но питерскому клану такая отсрочка была совершенно ни к чему: поэтому Шеварднадзе и был свергнут за полтора года до окончания своего президентского срока - именно из-за этой острой конкурентной борьбы между кланами.
Первая репетиция будущей "розовой революции" прошла уже осенью 2001 года. И началось все тогда, как бы по украинскому сценарию - с провокационного убийства оппозиционного журналиста Георгия Саная. (Мы напомним: в Украине в 2000 году оппозиция тоже пыталась свалить президента Кучму с помощью массовых акций протеста - после похищения и убийства журналиста Георгия Гонгадзе)
Георгий Саная был убит у себя в квартире 26 июля 2001 года - и сразу же после этого начала подниматься волна всеобщего возмущения против правящего режима. В авангарде этой борьбы против президента Шеварднадзе уже тогда выступил Михаил Саакашвили: в начале сентября 2001 года на заседании правительства Грузии Саакашвили обвинил всех министров в повальном воровстве и коррупции - и демонстративно ушел в отставку! Так сказать, громко хлопнул дверью…
В октябре 2001 года состоялся знаменитый поход чеченского отряда Гелаева в Абхазию. Позднее стало известно (из показаний пленных чеченцев), что эта провокация была организована МВД Грузии: вооруженных чеченских боевиков тайно перевезли на автобусах по территории Грузии - из Панкисского ущелья прямо к абхазской границе. В любом случае, без содействия грузинских силовиков эта операция была бы невозможна - ведь чеченцы тогда не с боями пробивались через всю Грузию…
Разумеется, эта военная авантюра закончилась полным провалом - но вряд ли кто-то тогда всерьез рассчитывал, что этот небольшой отряд Гелаева сможет захватить Сухуми. Скорее всего, целью этой провокации было просто отвлечь внимание грузинского народа - и сбить нарастающую волну массовых протестов против Шеварднадзе.
Но даже этого правящей верхушке Грузии тогда добиться не удалось - как раз в конце октября 2001 года в Тбилиси был самый пик массовых антиправительственных волнений.
Президенту Шеварднадзе пришлось тогда пойти на уступки оппозиции: 1 ноября 2001 года все грузинское правительство было отправлено в отставку.
В тот же день Зураб Жвания также демонстративно ушел в отставку с поста спикера парламента: "семейному" клану пришлось тогда активизировать борьбу против своего же собственного президента - надо было поспешно догонять Михаила Саакашвили, который становился все более популярным в народе!
10 ноября 2001 года спикером парламента была избрана Нино Бурджанадзе, главная соратница Зураба Жвании - этот пост все равно тогда остался у "семейного" клана.
Как и год назад в Украине, в Грузии оппозиции тоже не удалось тогда свалить президента своей страны с первого же натиска: президент Шеварднадзе устоял во время этого осеннего кризиса 2001 года. Кроме смены одних министров на других, но точно таких же, оппозиция фактически ничего тогда не добилась…
2002 год в Грузии прошел сравнительно спокойно - больше таких массовых волнений в этом году уже не было. Оппозиция тогда спокойно занималась организационной работой и собиралась с силами для нового раунда борьбы.
В марте 2003 года президент Шеварднадзе поддержал военную операцию коалиции стран во главе с США в Ираке. Ничего удивительного в этом нет - это была совместная акция обоих проамериканских кланов мафии спецслужб. Правда, это вторжение в Ирак было глобальным проектом клана вице-президента Чейни, то есть мафии РУМО - а мафия ЦРУ (клан Бушей-Клинтонов) участвовала в этой авантюре с самого начала очень вяло и неохотно…
Московский клан был тогда однозначно на стороне президента Ирака Саддама Хусейна - но ничем ему помочь уже не смог!
В Грузии как раз в эти дни была небольшая вылазка московского клана: 24 марта 2003 года Тенгиз Китовани попытался устроить военный переворот. Но этот мятеж уже на следующий день был подавлен - и Китовани с горсткой своих сторонников (всего 20 человек) сдался властям.
Самая важная новость была в апреле 2003 года: наконец-то начали строить нефтепровод БТД - до этого чуть ли не десять лет шли одни только разговоры. Теперь уже режим Шеварднадзе ничто не могло спасти - ему оставалось жить только до ближайших парламентских выборов! Питерский клан категорически не желал, чтобы большие потоки нефти потекли "в обход России" - и этого так и не произошло: президентом Грузии вскоре стал Михаил Саакашвили, марионетка этого чекистского клана.
Парламентские выборы в Грузии прошли 2 ноября 2003 года. Ни в одной стране СНГ такие выборы не обходятся без фальсификаций со стороны правящей верхушки - и Грузия тоже не была здесь каким-то исключением. Притом на этих выборах в ноябре 2003 года и безобразий-то особых не было: партия Шеварднадзе хотя и вышла тогда на первое место, но даже не получила большинства - всего 21.5% голосов, по официальным данным (где-нибудь в Средней Азии было бы не ниже 90%!)…
Но даже такая скромность все равно президента Шеварднадзе тогда не спасла. Оппозиция тут же начала бить в набат и поднимать народ на борьбу: результаты выборов сфальсифицированы - пора кончать с этим ненавистным режимом!
Ход этой "революции" мы здесь описывать не будем - материалов об этих событиях в Сети хватает.
10 ноября 2003 года (после объявления официальных результатов голосования) эта "революция" с розами в руках началась - а уже 23 ноября президент Шеварднадзе отрекся от власти. Ему больше ничего не оставалось делать - он был брошен всеми своими соратниками и остался почти в полном одиночестве…
26 ноября были назначены новые президентские выборы - и главным кандидатом от оппозиции стал тогда Михаил Саакашвили. Тут уже ликование народа стало вообще беспредельным!
Такой интересный вопрос: почему Саакашвили, этот харизматичный народный любимец, не захватил тогда все в свои руки - а зачем-то поделился властью с Зурабом Жванией? Ведь эти два "вождя революции" друг друга терпеть не могли - и об этом все знали!
Ответ предлагается такой: эта "розовая революция" в Грузии потому и прошла так легко и бескровно, что здесь наверняка был предварительный сговор между двумя проамериканскими кланами - и пост главы правительства был заранее обещан "семейному" клану. Забегая вперед, мы скажем, что и после загадочной смерти Зураба Жвании в феврале 2005 года, все равно пост премьер-министра остался по прежнему у "семейного" клана.
"Семейному" клану КГБ пришлось тогда пойти на эту сделку - если бы этот чекистский клан уперся и отказался поддержать Саакашвили в этой "революции", то вполне мог бы потерять в Грузии буквально все… У Михаила Саакашвили были тогда очень сильные позиции в Тбилиси - он с 2002 года возглавлял Законодательное собрание столицы. А вопрос о власти в Грузии всегда решала именно столица - а не "провинция"…
Кроме того, не следует забывать о стратегическом союзе между питерским и "семейным" кланами, который действовал с 1999 года. Интересы этих двух кланов слишком тесно переплелись по всему миру - поэтому они всегда предпочитают не доходить до крайностей в таких локальных конфликтах, а договариваться обо всем по возможности мирным путем.
Для примера можно привести Украину: там "оранжевая революция" проходила совсем по другому сценарию - два клана, объединившись между собой, свергли третий. Поэтому в Украине тогда была гораздо более упорная борьба, чем в Грузии - но даже и там чекистские кланы, в конечном счете, предпочли мирно решить вопрос о власти в стране.
4 января 2004 года Михаил Саакашвили победил на президентских выборах - притом с фантастическим результатом в 95% голосов.
Пора нам теперь поговорить об этом выдающемся деятеле более подробно.





НОВЫЙ ПРЕЗИДЕНТ ГРУЗИИ МИХАИЛ СААКАШВИЛИ




Связи с внешней разведкой КГБ нового президента Грузии давно известны аналитикам - они просто лежат на поверхности в его политической биографии.
Михаил Саакашвили воспитывался без отца - тот бросил семью сразу после его рождения. Мы говорим об этом лишь для того, чтобы подчеркнуть ту огромную роль, которую в карьере Саакашвили сыграл его дядя по матери Темур Аласания - по официальной версии, бывший "советский дипломат в ООН". Согласно же некоторым неофициальным источникам, Аласания был на самом деле офицером внешней разведки…
Но даже если это и не так, и Темур Аласания был всего лишь "чистым дипломатом", то есть мелким агентом КГБ - то это не так уж и важно, по большому счету. Это влияет только на его ранг в чекистской мафии - и на ранг там же его племянника, естественно. Влиятельный офицер КГБ как-нибудь озаботился бы, чтобы его близкий родственник занял бы приличное место в жизни - то есть тоже стал офицером внешней разведки. И уж ни в коем случае не допустил бы его вербовки органами в качестве простого стукача!
Но, по правде сказать, внешне Михаил Саакашвили не производит впечатления настоящего кадрового сотрудника внешней разведки - так что возможно, насчет его дяди это тоже только пустые слухи…
У Саакашвили просто совсем не тот психологический типаж - ближе к какому-то популярному артисту эстрады. А жажда привлекать к себе внимание и внешняя разведка - это вещи совершенно несовместимые!
Или, может быть, это так глубоко зашло вырождение наших органов в годы перестройки - когда они окончательно из спецслужбы превратились в мафию…
Темур Аласания работал в советское время дипломатом в штаб-квартире ООН в Нью-Йорке - и ему так понравилось в США, что он остался там жить и после отставки. Благодаря этому "американскому дядюшке" Михаилу Саакашвили позднее удалось найти себе хорошую работу в крупной американской юридической фирме - это была очень важная веха в его карьере.
Но путь до Америки нашего героя был тернистым - и его блестящая карьера вполне могла оборваться еще в самом начале…
После окончания школы Михаил Саакашвили поступил учиться в Киевский институт международных отношений. Это был менее престижный вуз, чем МГИМО, конечно - и все равно "посторонних" туда даже близко не подпускали! Но дядя обеспечил юного Саакашвили направлением туда - от МИД Грузии…
Во время учебы в Киеве с Михаилом и случилась эта неприятная история, которая могла поставить на всем его светлом будущем большой и жирный крест: он вдруг был исключен из комсомола и отчислен из института. Саакашвили пришлось тогда отслужить два года в армии - и только потом его опять восстановили в КИМО.
Сам Саакашвили позднее объяснял, что его исключили из института за "распространение диссидентской литературы". Это все вранье, конечно: Михаил Саакашвили попал тогда в погранвойска КГБ - а туда "антисоветчиков" никогда не брали! Притом и служба у него была довольно комфортная: здесь же, на Украине - в международном аэропорту. Ему не пришлось тогда лазить с автоматом в самую жару по горам где-нибудь на турецкой границе - как будущему президенту Украины Виктору Ющенко…
А попался тогда юный Саакашвили действительно, на "распространении материалов", только весьма специфических.
Еще в выпускном классе тбилисской школы Михаил Саакашвили оказался впереди прогресса и сильно опередил свое время: вместе со своими друзьями и подругами из "золотой молодежи" он организовал производство порнографических кассет на видеоаппаратуре. Все шло хорошо, пока один высокопоставленный деятель не купил такую видеокассету - и не увидел на экране свою собственную дочурку…
Дальнейшие подробности мы лучше пропустим: родители этих девиц очень жестоко разобрались тогда со всей этой передовой молодежью - в частном порядке. А кто-то из этих сановников узнал потом, где учится Саакашвили - и послал соответствующую бумагу в деканат института (если не прямо в компетентные органы). Вот почему Михаилу Саакашвили пришлось прервать тогда на время свою учебу - и "искупать свою вину в рядах Советской Армии" (распространенная практика в те годы).
Эта история в Интернете довольно широко известна - мы только к этому можем добавить, что органам удалось в то время вербануть очень многих будущих политических лидеров именно на подобных (и гораздо более худших) "грехах молодости". Михаил Саакашвили еще просто ангелочек на фоне некоторых других деятелей - грязных подонков, которых тогда набрали чекисты в свою будущую "политическую элиту"!
В армии Михаила не только восстановили в комсомоле, но еще и приняли кандидатом в ряды КПСС. Больше никаких проблем у него уже не было…
В 1992 году Саакашвили закончил, наконец, свою учебу в Киеве - и в конце 1993 года поехал учиться в США, в Колумбийском университете.
До 1995 года Михаил Саакашвили учился в разных университетах и работал в правозащитных организациях в Страсбурге, Флоренции, Гааге, Осло…
В 1995 году этот крутой правозащитник вернулся в Грузию и начал свою политическую карьеру - стал депутатом парламента от правящей партии СГГ.
Дальше все понятно…
Надо только еще раз подчеркнуть здесь такую деталь: Михаил Саакашвили очень тесно связан с фондом Сороса - и стал президентом Грузии лишь благодаря его финансовой и организационной поддержке.
Если в Украине Джордж Сорос помогал "оранжевой революции" только для вида, чисто символически - то в Грузии все было совсем не так: там после победы "революции" 4 из 17 министров попали в новое правительство Грузии прямо из структур Сороса ("Открытое общество" и т.д.). Для сравнения мы укажем, что в Украине после победы "оранжевой революции" из фонда Сороса никто не попал в правительство - только один деятель получил тогда пустой пост "советника президента Ющенко". За символическую поддержку и расплата от победившей оппозиции была в Украине чисто символической…
Мы уже не говорим о том, что первое время после "революции" в Грузии все грузинское правительство было на содержании у фонда Сороса - все министры полгода там получали свое жалованье (притом все это делалось совершенно открыто!). И даже всем офицерам грузинской армии Джордж Сорос долгое время щедро приплачивал от себя к их скромной зарплате…
Разумеется, в Украине ничего подобного не было - может быть, даже миллиардеру Соросу было просто тяжело содержать сразу два правительства и две армии! (это шутка, конечно)
У группировки премьер-министра Зураба Жвания с самого начала был свой собственный богатый благодетель: олигарх Бадри Патаркацашвили из команды Бориса Березовского - именно этот деятель финансировал избирательную кампанию партии Жвании.
А Михаил Саакашвили никогда не имел такой финансовой поддержки от Патаркацишвили - наоборот, он всегда с гордостью заявлял, что не получил от этого олигарха ни одной копейки!
13 февраля этого года Бадри Патаркацишвили внезапно скончался в Лондоне - и его смерть от "сердечной недостаточности" очень похожа на тайное убийство. Это был тогда сильный удар по "семейному" клану в Грузии - притом как раз в такой момент, когда оппозиция при активной поддержке Патаркацишвили развернула ожесточенную борьбу против президента Саакашвили…
Мы здесь должны сделать еще одно важное замечание, которое выходит за рамки чисто грузинских дел.
В предыдущих частях этой книги мы говорили о том, что олигарх Березовский, прежний лидер "семейного" клана в России - откололся от своего клана в 2000 году (точнее, его сдали тогда питерскому клану свои же).
Так вот, эта "ссора" Бориса Березовского с Абрамовичем, Дерипаской и всеми остальными деятелями из "семейного" клана - оказалась липой и туфтой: никуда на самом деле Березовский не "откалывался" - это все только игра с обеих сторон.
И даже с трех сторон - питерский клан тоже только делает вид, будто он верит в этот раскол! Так всем удобнее, по разным причинам…
История с деятельностью Патаркацишвили в Грузии полностью выдает весь этот маскарад Березовского: оба этих олигарха все время сохраняли тесные связи между собой - а Патаркацишвили до самой своей смерти работал на "семейный" клан КГБ-ЦРУ!
Потому-то питерский клан всегда так боялся (и сейчас очень боится!) Бориса Березовского: это страшный враг для путинского режима, поскольку за спиной этого беглого олигарха скрывается самая мощная сила - мафия ЦРУ. А это правительство США, триллионы доллары транснациональных корпораций, ФБР, ЦРУ и те западные спецслужбы, которые контролирует американская разведка (включая сюда британские спецслужбы, например) - и все прочие вещи, которые слишком долго здесь перечислять…
Если называть вещи своими именами - то это и есть настоящее "мировое правительство"! Правда, оно не всемогущее - на нашей планете имеется и сильная "мировая оппозиция" (в виде примерно таких же монстров - других кланов мафии спецслужб).
Вернемся теперь к деятельности Михаила Саакашвили.
В декабре 2003 года, сразу после победы "розовой революции", но еще до избрания президентом Грузии, Саакашвили приезжал в Киев, чтобы поддержать Виктора Ющенко, которого как раз тогда выдвинули как кандидата от объединенной оппозиции на президентских выборах в Украине.
Там в одном кафе Саакашвили встретился со своим старым киевским другом Ревазом (фамилия неизвестна) - и примерно так ему рассказал об этой своей пропагандистской поездке:
"Я сюда приехал, чтобы помочь этому идиоту Ющенко!"…"Он слишком мягкий и интеллигентный ("тряпочка") - куда ему лезть в президенты"… "А вообще-то мне на Ющенко наплевать - меня попросили ему помочь мои американские друзья, которым я не могу отказать!"
Спецслужбы Украины тайно записали эту беседу - и со злорадством опубликовали потом эту прослушку в Интернете. И она там довольно широко разошлась - по многим сайтам.
Вполне возможно, что Саакашвили умышленно распустил тогда свой язык - чтобы подыграть клану Кучмы-Януковича (как мы говорили, этот клан тоже относится к мафии РУМО-КГБ). Ведь просто не приехать тогда на Украину Саакашвили не мог - эта кремлевская марионетка делает вид, что активно борется против Кремля. Так что мировая общественность просто не поняла бы Михаила Саакашвили, если бы он не поддержал тогда украинскую оппозицию в борьбе с прокремлевским режимом Кучмы…
Но опубликованная прослушка этой пьяной болтовни Михаила Саакашвили свела его тогдашнюю "поддержку Виктора Ющенко" к полному нулю - там каждая фраза бьет наотмашь по будущему президенту Украины!
Еще одно событие, уже времен правления президента Саакашвили, никак нельзя обойти молчанием в этой книге. Это тайное убийство премьер-министра Жвании - кое-как замаскированное под "несчастный случай".
Да еще и обставили это убийство так, чтобы максимально скомпрометировать Зураба Жванию: его труп был найден 3 февраля 2005 года на съемной квартире - вместе с трупом его молодого любовника (слухи о "нетрадиционных вкусах" Жвании ходили уже давно). Якобы оба они угорели из-за бракованной газовой печки…
Мы не будем здесь разбирать все технические ляпсусы, которыми изобилует это сфальсифицированное дело - в Сети хватает материалов на эту тему. А в Грузии ни один человек не верит в этот "несчастный случай"!
Бывший министр обороны Окруашвили 6 сентября 2007 года заявил, что он точно знает: Жвания на самом деле был убит в другом месте - и только потом его труп привезли в эту злосчастную квартиру. (Вскоре Окруашвили был арестован за такие выступления - но он еще много чего успел наговорить!)
Наша версия здесь такая: Зураб Жвания был тогда убит группировкой Саакашвили - то есть питерским кланом КГБ. Это единственная политическая сила, которой это убийство было выгодно.
Правда, новый премьер-министр Грузии Зураб Ногаидели тоже принадлежал к "семейному клану", как и Жвания - это вообще был "человек" Жвании. Но Зураб Жвания был влиятельным политическим лидером, вторым человеком в Грузии после президента - а сменил его "технический" премьер, исполнительный и безликий чиновник…
Который, вдобавок, сто раз бы теперь подумал после убийства своего предшественника - а стоит ли ему лезть в большую политику?!
Премьер Жвания был убит всего за несколько месяцев до окончания строительства нефтепровода БТД - торжественный пуск был 25 мая 2005 года (тогда было начато заполнение этого нефтепровода азербайджанской нефтью). И вполне возможно, что эти два события как-то связаны! Нефть - это большие деньги, а их всегда на всех не хватает…
Эта часть и так сильно затянулась - поэтому мы не будем здесь подробно разбирать все остальные подвиги президента Саакашвили. Их было слишком много: переворот в Аджарии в мае 2004 года, небольшая война с Южной Осетией в августе 2004 года - и т.д., вплоть до недавних драматических событий в Тбилиси в конце 2007 года, когда были жестоко разогнаны митинги оппозиции против президента Саакашвили.
Может показаться невероятным, что президент Грузии Саакашвили принадлежит к тому же клану чекистской мафии, что и наш президент Путин - ведь другого такого непримиримого врага у правительства России просто нет!
Но так ли опасны для Кремля все эти словесные выпады президента Саакашвили - ведь от них страдает только грузинский народ, который российские власти подвергают в ответ различным карам (запрет экспорта в Россию грузинского вина, суровый визовый режим и т.д., и т.п.).
А Кремлю от всех этих художеств Саакашвили ни малейшего ущерба нет - для него сейчас гораздо важнее удержать контроль над грузинским отрезком нефтепровода БТД. Между двумя проамериканскими кланами сейчас такого рода "дружба", что каждый из этих "союзников" стремится держать другого за горло. Не обязательно, чтобы сразу же душить - просто для гарантии собственной безопасности!
Такие же понятия, как "грузинское вино", "грузинский чай" и тому подобные вещи, для чекистской мафии вообще никогда не существовали: для нее Грузия - это пустое пространство, которое ценится только из-за его географического расположения. И по этому "пространству" можно провозить какие-то ценные грузы - или не давать их провозить кому-то другому!
Так что если вся эта антироссийская клоунада помогает кремлевской марионетке сохранять власть над Грузией - то и на здоровье…
Может быть, граждан Грузии как-то "утешит", что и Россия для нашей чекистской мафии точно такое же "пустое пространство", на котором расположены месторождения нефти и газа. Еще есть трубопроводы в страны Запада - и это все, больше на нашем российском "пустом пространстве" для этих чекистов ничего не существует!
(разве что, еще кое-что по мелочи: алюминий и т.п.)
6.04.2008 Олег Греченевский.
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Пора нам выходить за пределы бывшего Советского Союза: ясно и так, что во всех бывших советских республиках господствуют те же самые кланы чекистской мафии, что захватили власть в России, Украине, Казахстане и Грузии - то есть в тех странах СНГ, которые мы уже рассмотрели в предыдущих частях этой книги.
Было бы теперь более интересно узнать, как чувствует себя наша чекистская мафия в тех странах Восточной Европы, которые когда-то входили в советскую империю - а теперь ушли в НАТО и Евросоюз. Ведь во многих из этих бывших братских республик теперь проводится так называемая политика люстрации - то есть разоблачаются тайные агенты коммунистических спецслужб. В странах СНГ о таких вещах даже не мечтают: у нас все архивы КГБ до сих пор засекречены - и за обнародование секретной информации о деятельности бывших стукачей по закону полагается тюрьма…
Особенно крутая борьба с чекистской мафией проводится в Польше. Куда уже круче - в этой стране двое из трех польских президентов эпохи демократии разоблачены, как бывшие агенты госбезопасности! В том числе даже сам великий вождь демократического движения в Польше президент Лех Валенса в свое время попал под сокрушительный удар этой "люстрации". И хотя ему потом удалось оправдаться на люстрационном суде - но это ему уже мало помогло: многие поляки все равно до сих пор продолжают его считать бывшим стукачом СБ ("Службы Безопасности").
А следующего президента Польши, Александра Квасневского, разоблачали не только в связях с прежними польскими спецслужбами - но вдобавок еще как-то прихватили его на контактах с резидентом российской разведки. Можете себе представить, какой был тогда политический скандал в Польше - но Квасневский все-таки бывший функционер компартии, а не "отец польской демократии"…
В некоторых других странах Восточной Европы, например, в Чехии и в Германии, были приняты законы о люстрации стукачей гораздо более жесткие, чем в Польше. В Польше вообще никогда не было такого тотального разоблачения агентуры - и там сейчас люстрации подлежат только депутаты законодательных органов и госчиновники высокого ранга. А если какой-то бывший агент польской госбезопасности, например, теперь занимается журналистикой или бизнесом - то его уже разоблачать запрещено. Это абсурд, конечно - ведь редактор крупной газеты или богатый олигарх гораздо более влиятельная сила в стране, чем какой-то мелкий депутат местного самоуправления.
Но, тем не менее, нигде в Восточной Европе не было столько колоссальных скандалов по части разоблачения агентов спецслужб, как в Польше - в этой стране вообще сейчас нет никаких неприкасаемых особ. Возможно, здесь сказываются некоторые национальные традиции - в Польше уже в давние времена была беспредельная демократия (хотя и только для шляхты). До поглощения Россией в конце 18 века польское государство прежде так и называлось - "Речь Посполитая", что в переводе означает "Республика". У немцев и чехов просто нет так давних демократических традиций - и они больше приучены к порядку и субординации.
Вот и займемся теперь Польшей - посмотрим, что происходит в такой стране, где вроде бы активно борются с чекистской мафией!





ПОЛЬША И ДЕМОКРАТИЯ




Есть еще одна причина чисто личного характера, по которой для очередной части этой книги была взята именно Польша, а не другая бывшая страна Варшавского договора. Просто я немного знаю польский язык - а ведь без знания языка разобраться в темных делах чекистской мафии в любой стране Восточной Европы практически невозможно. Слишком уж запутанные политические интриги там везде происходят - и на той скудной информации, которую дают по этим странам наши русскоязычные сайты, здесь далеко не уедешь…
Польский язык мне довелось в свое время выучить благодаря драматическим событиям в Польше в 1980 - 81 годах: я тогда каждый день читал польские газеты и журналы - они свободно продавались во всех газетных киосках. Сначала каждое слово смотрел по словарю - но вскоре начал читать вполне свободно (это не такой уж трудный язык)… Даже из коммунистических газет можно было много узнать о ходе этих событий - как свободный профсоюз "Солидарность" боролся с тоталитарным режимом и потерпел тогда поражение в этой борьбе.
Два года такого чтения не прошли бесследно для меня - эти польские дела сильно повлияли тогда на мое мировоззрение. Благодаря польской "Солидарности" я уже в начале 80-х годов твердо знал, что нашему "социализму" скоро придет неизбежный конец: тоталитарный режим в нашей стране только кажется таким несокрушимым - но все давно прогнило и от малейшего толчка поползет по всем швам, как в Польше! Ведь хотя польские генералы в конце 1981 года и разогнали "Солидарность" собственными силами, без привлечения наших войск - но все поляки хорошо понимали, что коммунистический режим у них рухнул бы еще в августе 1980 года, если бы польский народ не ощущал всегда этот приставленный советский штык у себя на горле…
Но советский тоталитарный режим был бы полностью обречен в случае такой же всенародной революции - ведь нашим партократам неоткуда было ждать иностранных танков для своего спасения. Свои же войска могут и подвести, если взбунтуется весь народ. (Это в Китае армия фактически профессиональная и туда призывают по очень строгому отбору - поэтому китайские правители в 1989 году запросто задавили танками народное возмущение в Пекине)
Сейчас мы уже знаем, что события в нашей стране развернулись совсем по другому сценарию. Но социализм у нас все равно развалился - так что я тогда не так уж сильно ошибался, несмотря на такие несколько прямолинейные политические взгляды…
И вот, спустя четверть века у меня опять повторилось это занятие: ежедневное чтение материалов на польском языке (только теперь Интернет появился - это сильно облегчает дело). Та же самая страна, практически те же самые лидеры "Солидарности" и прочие борцы за демократию - они были в 1980 году еще сравнительно молоды и теперь почти все еще живы и многие продолжают активно заниматься политикой. Исчезли из поля зрения только старые партократы той эпохи… (но даже генерал Ярузельский, который разгромил в 1981 году "Солидарность", до сих пор жив - хотя ему уже стукнуло 85 лет)
Но только теперь у меня от этого чтения было совсем другое впечатление! Разочарования здесь не было - после нашей российской "демократии" меня вообще уже трудно в чем-то еще разочаровать. Скорее наоборот: я могу (с некоторой завистью) твердо утверждать, что с тоталитаризмом в Польше действительно покончили: там до сих пор есть свобода слова и проводятся настоящие демократические выборы. Поэтому правящей элите этой страны почти невозможно долго усидеть на вершине власти - там идет постоянная ротация на всех высоких постах, после каждых выборов. Никакого сравнения с нашей Россией, где первые и последние сколько-нибудь демократические выборы были только в 1991 году - а потом переизбрать правящую страной банду стало уже фактически невозможно…
Некоторый шанс построить настоящую демократию был и у нас в России - для этого надо было только позволить Зюганову стать президентом страны в 1996 году. Уж хуже бы теперь заведомо не было - так что гораздо лучше была тогда честная победа лидера компартии России, чем грубо сфальсифицированная победа "демократа" Ельцина (выходца из того же самого партийного аппарата КПСС!)… Тем более что КПРФ на самом деле теперь нормальная мелкобуржуазная партия - а всякая "левизна" там больше словесная шелуха, для привлечения электората…
Во всяком случае, демократия в Польше была построена только таким способом: там попеременно к власти приходят то "правые" антикоммунисты - то "левые" деятели из бывших руководителей компартии.
Уже в 1993 году польский народ разочаровался в правящих тогда деятелях из "Солидарности" и их "шоковой терапии" в области экономики - и на парламентских выборах победили бывшие коммунисты. А немного погодя и президентом Польши был избран "левый", бывший партаппаратчик Квасневский (в 1995 году). И ничего страшного тогда не произошло - даже реформы в экономике понемногу продолжались! Не говоря уже о том, что именно при президенте Квасневском Польша вступила в НАТО…
С тех пор в Польше так и пошло. Посидят несколько лет у власти, например, "левые" - и этого обычно вполне достаточно, чтобы польский народ успел в них опять полностью разочароваться: "Левые только воруют - надо голосовать за правых!" Потом та же самая история происходит уже c "правыми" партиями - и так далее…
Так что эта польская демократия работает теперь бесперебойно: бывшие коммунисты уже два раза приходили к власти - и два раза терпели поражение на очередных выборах (сейчас у власти в стране опять "правые" партии).
Никакой другой настоящей демократии в современном мире вообще не существует: везде это только возможность для народа свободно выбирать между различными бандитскими группировками (если говорить без дипломатии) - и в Польше сейчас демократия именно такого типа.
В Польше живут такие же люди, как и у нас в России - и там тоже есть неодолимое желание у правителей использовать полученную власть, прежде всего для набивания собственных карманов. Только в Польше такими делами теперь занимаются очень осторожно - и там эти деятели живут в постоянном страхе перед разоблачением со стороны оппозиции. Поэтому громкие коррупционные скандалы в этой стране происходят значительно чаще, чем в России - но зато коррупция в польском правительстве на порядок меньше, чем в нашем (как это ни странно). Причина здесь в том, что в Польше после этих скандальных разоблачений всегда следуют отставки проворовавшихся министров - и их даже могут под суд иногда отдать.
Вообще-то в Польше за всеми этими разоблачениями в коррупции обычно стоит элементарная борьба за власть между различными группировками. Но это неважно - ведь общество в целом только выигрывает оттого, что все эти деятели постоянно выводят друг друга на чистую воду…
То же самое касается люстрации бывших агентов спецслужб - это тоже всегда в Польше было только оружием в борьбе за власть между враждующими политическими кланами.
К слову сказать, почти всем этим разоблаченным стукачам обычно потом удается оправдаться на люстрационном суде той или иной инстанции - поскольку в таких случаях для обвинения требуются такие железные улики, которые редко когда удается собрать. Иногда не помогала даже такая улика, как собственноручно написанное таким агентом обязательство сотрудничать с госбезопасностью - нет, обвинитель еще должен был тогда доказать, что это не было чисто формальным и вынужденным сотрудничеством для вида, и что какие-то конкретные лица пострадали в свое время именно из-за доносов этого деятеля…
Но это оправдание на суде из-за недостатка улик все равно не смывает полностью грязного пятна на репутации разоблаченного политика - и убавляет на очередных выборах число поданных за него голосов.
На этом мы закончим с этим вступлением и перейдем прямо к делу. Историю прихода к власти в Польше чекистской мафии нам придется начать с 1980 года.





ПОЛЬСКАЯ РЕВОЛЮЦИЯ 1980 - 1981 ГОДОВ




Мы напомним, что в августе 1980 года почти все крупнейшие польские заводы и шахты охватила массовая стихийная забастовка, в которой приняли участие несколько миллионов рабочих. К концу этой забастовки только в Межзаводском Стачечном Комитете под руководством Леха Валенсы в Гданьске были представлены более 500 предприятий страны…
Польские власти не стали тогда даже пытаться подавить силой такое массовое движение - а пошли на переговоры с бастующими рабочими. И главная уступка, которую тогда вырвали забастовщики у правящего режима, это было разрешение на создание свободных профсоюзов - независимых от партийного и государственного аппарата. Так возник знаменитый независимый профсоюз "Солидарность", в который сразу же записалось большинство поляков (в том числе даже половина членов польской компартии!).
К этим событиям было тогда приковано внимание всего мира - и за прошедшие годы было опубликовано на эту тему множество книг и статей. Поэтому мы не будем здесь подробно пересказывать всю историю борьбы "Солидарности" с тоталитарным режимом.
Польские власти сначала своими уступками и показным либерализмом сбили эту революционную волну, а потом выждали подходящий момент, когда это освободительное движение пошло на спад - и тогда внезапно нанесли по "Солидарности" тщательно спланированный и подготовленный удар. 13 декабря 1981 года в Польше произошел настоящий военный переворот - и всю власть в стране тогда захватила военная верхушка во главе с генералом Ярузельским (премьер-министр Польши в 1981-1985 годах). "Солидарность" была тогда запрещена - а несколько тысяч человек из руководства этого профсоюза были накануне арестованы всего за одну ночь и интернированы в тюрьмы и лагеря…
Но это только внешняя, общеизвестная сторона тех польских событий - была здесь еще и своя тайная, темная сторона.
По нашей гипотезе, это освободительное движение польского народа было тогда на самом деле использовано чекистской мафией в своих целях - для свержения партийного руководства во главе с Эдвардом Гереком, генсеком компартии Польши (ПОРП). И уже осенью 1980 года почти вся власть в стране была тайно захвачена польскими спецслужбами, во главе с внешней разведкой ПНР - которая была тогда всего лишь филиалом внешней разведки КГБ.
Польские чекисты воспользовались тогда острым кризисом в компартии после отставки Герека и его соратников из Политбюро ПОРП - и с помощью своих тайных агентов взяли под контроль партийный и государственный аппарат страны.
Руководство профсоюза "Солидарность" тоже с самого начала было густо насыщено агентурой госбезопасности: по некоторым подсчетам, чуть ли не две тысячи тайных агентов польских спецслужб были засланы в 1980 году во все структуры этого профсоюза… А польское демократическое движение было переполнено стукачами из госбезопасности еще задолго до начала 80-х годов.
Те же лидеры демократической оппозиции, которых спецслужбам не удалось завербовать, во время революции 1980 года оказались отодвинуты на обочину: им почти не удалось тогда ни участвовать в принятии решений в руководстве "Солидарности", ни вообще как-то реально влиять на ход событий в стране.
Что интересно, примерно таких же пессимистических взглядов на историю борьбы профсоюза "Солидарность" за демократию сейчас придерживаются довольно многие поляки (хотя они и остаются пока в меньшинстве в стране). Причем пропагандируют такую теорию в Польше не какие-нибудь маргинальные "конспирологи", а заслуженные деятели антикоммунистической оппозиции, известные на всю страну - такие, как Анджей Гвязда и Анна Валентинович, например.
Гвязда и Валентинович участвовали в создании подпольных "свободных профсоюзов" в Гданьске в 70-е годы - еще задолго до событий августа 1980 года. Лех Валенса тоже был тогда в их организации - но далеко не на главных ролях, поскольку его уже тогда сильно подозревали в тайных связях с госбезопасностью.
Стачка на судоверфи в Гданьске началась 14 августа 1980 года - и рабочие тогда, помимо прочего, потребовали восстановить на работе Анну Валентинович и некоторых других уволенных с завода накануне этих событий "свободных профсоюзников". И вскоре к этой забастовке присоединилась почти вся Польша…
Анджей Гвязда теперь пришел к выводу, что польские власти в августе 1980 года проводили переговоры и подписали правительственное соглашение только в тех трех главных центрах стачечного движения, которые им удалось тогда взять под контроль с помощью агентов госбезопасности - то есть на судоверфях Гданьска и Щецина, и в шахтерской Силезии.
Анджей Гвязда и Анна Валентинович руководили тогда стачкой в Гданьске только первые три дня - пока на этой бастующей судоверфи, где проводилась так называемая "оккупационная стачка", внезапно не появился Лех Валенса, который был уволен с этого завода еще три года назад. Валенсе каким-то непонятным образом удалось тогда ночью прорваться сквозь все оцепления (якобы он перелез через стену) - и он тут же отодвинул в сторону Гвязду и Валентинович и захватил руководство Межзаводским Стачечным Комитетом полностью в свои руки.
Анджей Гвязда осенью 1980 года стал заместителем Валенсы в руководстве нового профсоюза "Солидарность". Ему бы чекистская агентура и этот пост не дала - но было неудобно, ведь все знали, что это Гвязда был главным организатором "свободных профсоюзов" в Гданьске и на всем Побережье…
С первых же дней Анджей Гвязда возглавил так называемую "радикальную оппозицию" в "Солидарности" - и пытался бороться с правящим "умеренным крылом" во главе с председателем Валенсой. Но Гвязде тогда ровным счетом ничего не удалось сделать: "умеренные" сторонники Валенсы с самого начала стали главной силой в руководстве "Солидарности".
Причиной поражения Гвязды в этой борьбе с Валенсой стали тогда вовсе не какие-то особенные замечательные способности Леха Валенсы. У него их почти нет - разве что очень неплохой ораторский талант: Валенса умеет заставить себя слушать и способен увлечь за собой разгоряченную толпу. Это не так уж и мало - но только для обычного политика, а не для главного "вождя демократии"…
Анджей Гвязда тогда проиграл из-за того, что любой, даже самый выдающийся политический деятель в наше время бессилен в одиночку бороться с агентурой тайной полиции - он будет со всех сторон окружен толпой мелких стукачей и просто завязнет в этой "среде" (как муха в варенье, образно выражаясь).
Никакие заслуги в борьбе за свободу Гвязде тогда не помогли - он был представлен публике, как обычный склочник и завистник, который пытался отобрать власть в "Солидарности" у великого Валенсы.
Понадобились потом, в 90-е годы, чуть ли не десять лет неустанной работы по разоблачению агентуры спецслужб и тысячи различных публикаций во всех СМИ - чтобы многие поляки смогли гораздо более критично отнестись к мифу о "великом вожде демократии" Лехе Валенсе. Причем, если говорить откровенно, то Валенсу и других подобных деятелей удалось вывести на чистую воду лишь благодаря борьбе за власть между различными группировками внутри чекистской мафии.
Одни стукачи разоблачают других, точно таких же, грубо выражаясь - вот в чем главная суть происходящей в Польше "люстрации агентов спецслужб". А порядочные люди, вроде Анджея Гвязды или Анны Валентинович, стали всего лишь пешками в этих чекистских разборках…
Но все равно, от этих взаимных разоблачений агентов есть большая польза: польский народ может узнать хотя бы часть правды о своей правящей элите - например, откуда она вообще взялась!
Нам нет необходимости перечислять в этой работе о Польше даже главных разоблаченных стукачей - их там слишком много. Нам здесь придется ограничиться только несколькими "звездами первой величины" из этого мира агентуры. И начнем мы, разумеется, с главного польского провокатора.





ЛЕХ ВАЛЕНСА - ОТЕЦ ПОЛЬСКОЙ ДЕМОКРАТИИ




В декабре 1970 года вспыхнула первая большая стачка на Гданьской судоверфи. Рабочие тогда выдвинули в основном экономические требования - и вышли с ними на улицы города. Польским властям тогда даже в голову не пришло начать с забастовщиками какие-то переговоры - просто пригнали войска и отдали им приказ открыть огонь. Мирная демонстрация рабочих была тогда расстреляна - при этом было много убитых и раненных… А после подавления этой стачки начались репрессии Службы Безопасности против главных "зачинщиков беспорядков" - их тогда выявляли и арестовывали.
Молодой электрик Лех Валенса активно участвовал в этих событиях - он даже входил в заводской стачечный комитет. Поэтому Валенсу тоже тогда арестовали и привлекли к следствию - но чекисты его только допросили и сразу же отпустили, он даже не был тогда уволен с завода!
Анджей Гвязда вспоминает, что позднее Лех Валенса как-то сам признался на заседании их подпольного "Cвободного профсоюза", что ему пришлось в декабре 1970 года помогать чекистам в опознании по лицам активных участников стачки, тайно заснятых на кинопленку - а также по их голосам, записанным тогда на магнитофон. А когда присутствующие на заседании подпольщики выразили свое недоумение (мягко выражаясь) по поводу такой услужливости - то Валенса тогда даже искренне не понял, какие вообще к нему могут быть претензии! Ведь если бы он тогда отказался помогать госбезопасности, то у него самого могли быть крупные неприятности, как у активного участника этой стачки…
Надо сказать, что Лех Валенса внешне не производит впечатления настоящего, прирожденного провокатора, который способен хладнокровно лгать, глядя прямо в глаза своим жертвам - и еще получать большое удовольствие от такой "работы". Валенса так и остался фактически простым необразованным рабочим, который не любит заниматься разными изощренными интригами (да и вообще любой умственной работой) - всеми такими вещами позднее занимались в основном советники Валенсы из его ближайшего окружения.
Похоже на то, что Лех Валенса просто сравнительно неплохой, но внутренне слабый человек - который вдруг случайно попал в сложную жизненную ситуацию, и дал тогда чекистам себя запугать и втянуть в эти грязные игры… Обычная история: многие завербованные стукачи относятся именно к такому психологическому типу (независимо от уровня своего образования).
К слову сказать, только такие простодушные и искренние по характеру люди, как Лех Валенса и могут воспламенить и повести за собой толпу - изощренные политические интриганы на это обычно не способны, как правило. Такие деятели, как Валенса, во время выступлений перед народом вообще забывают на время о своем стукачестве - и сами верят во все, что тогда говорят…
Но зато Лех Валенса расплачивается за эту свою "харизматичность" тем, что его все время так и тянет откровенно разболтать окружающим свои самые грязные тайны!
Свой собственный длинный язык - вот всегда был главный враг у "борца за демократию" Валенсы. Это просто уму непостижимо, в каких только вещах не признавался Валенса своим товарищам по подпольной борьбе - притом иногда даже не с глазу на глаз, а в присутствии многих свидетелей. В 1979 году он даже как-то похвастался на очередном заседании "Свободного профсоюза", что получал раньше за свое сотрудничество с госбезопасностью очень неплохие деньги - и купил себе на них квартиру и машину! (это все кажется невероятным - но есть свидетели, которые эту фантастическую сценку подтверждают)
Смешно даже сравнивать этого болтливого провокатора с такими титанами, как агент охранки Азеф, например. Любой стукач из диссидентского подполья был бы способен удержаться от подобных ненужных публичных исповедей - даже будучи вдрызг пьяным…
И если все же, несмотря на такую безудержную болтливость, Лех Валенса позднее все-таки возглавил профсоюз "Солидарность" - то это скорее характеризует не его лично, а лишь крайне низкий, просто детский уровень сообщества польских борцов за свободу в те годы. Госбезопасность могла тогда работать с ними не особенно напрягаясь, спустя рукава - и все равно чекисты делали с этими деятелями все, что хотели. Чекисты через свою агентуру контролировали каждый шаг в этом "подполье" - и те детские уловки по части конспирации, которые применяли эти "подпольщики" ничем им реально помочь не могли, это все был только самообман с их стороны.
Мы это не в упрек польским демократам говорим: у нас в России в то время в диссидентском подполье было все то же самое - и даже гораздо хуже. Со спецслужбой вообще может успешно бороться только другая спецслужба - а не мелкие группы таких дилетантов-подпольщиков.
Есть все же огромная польза даже от такой "люстрации стукачей", которая проводится в Польше. Мы можем только гадать, когда и как был завербован тот или иной наш "отец русской демократии" - а у поляков имеется полная информация на многих таких деятелей. В том числе и на бывшего президента Польши Леха Валенсу.
Лех ВАЛЕНСА, 1943 года рождения. Был зарегистрирован как тайный агент Службы Безопасности МВД 29 декабря 1970 года. Завербовал его некий капитан Э.Грачик. Валенса получил тогда свой оперативный псевдоним - "Болек". И чекисты сразу же стали получать от агента "Болека" обильную информацию о настроениях и разговорах среди рабочих Гданьской судоверфи - многие из этих доносов сохранились в архивах госбезопасности. За эти свои доносы Лех Валенса получал тогда денежное вознаграждение - в его личном деле тайного сотрудника имеются расписки: за время с 1971 по 1976 год им были получены от Службы Безопасности 13.100 злотых. Конечно, на такие деньги не проживешь - тогда рабочие получали зарплату порядка 2000 злотых в месяц. Но для такого мелкого стукача, каким был Лех Валенса до 1976 года, это был тогда неплохой "дополнительный заработок"…
Когда Валенса возглавил "Солидарность" он стал "зарабатывать" совсем другие суммы, притом в твердой валюте. Валенса уже к 1983 году вполне официально имел миллион долларов - это были всевозможные международные премии за его борьбу за демократию, включая Нобелевскую премию (эти свои деньги Лех Валенса держал тогда в Ватиканском банке).
Но пока вернемся в 70-е годы. В документах госбезопасности имеется такая загадка: 19 июня 1976 года Лех Валенса прекратил свое сотрудничество с СБ и написал об этом соответствующее заявление "по собственному желанию". На этом его личное дело тайного агента было закрыто и сдано в архив, как это было заведено тогда в польских спецслужбах. Это в те годы в Польше была довольно распространенная практика: там каждый стукач мог в любой момент подать заявление о "прекращении сотрудничества" - и многие так и делали, судя по архивным документам госбезопасности.
Насколько мне известно, в нашем КГБ такого либерализма вроде бы никогда не было - раз уж тебя завербовали, то будешь стучать всю жизнь! Тайного агента у нас могли "отправить на пенсию" или просто списать, как "бесперспективного" - но обычно чекисты отпускали с этой службы только доживших до глубокой старости или просто тяжелобольных стукачей…
А в Польше все было совсем по-другому: там из числа разоблаченных государственных деятелей только немногие прослужили тайными агентами вплоть до полной победы демократии - большинство из них уволились из органов "по собственному желанию" задолго до этого времени. Некоторые из этих завербованных политиков пробыли в стукачах вообще всего несколько месяцев - но это уже большая редкость: обычно такой "трудовой стаж" у большинства стукачей составлял не меньше нескольких лет.
В польских СМИ этой загадки почти никто вообще не замечает: почему Служба Безопасности в те годы спокойно увольняла "по собственному желанию" многих своих агентов из числа активных "борцов за демократию"? Ведь этому разбеганию агентуры было очень легко помешать! Деятель оппозиции мог плевать на госбезопасность, только пока он еще не завербован - а когда он поработал на органы уже несколько лет и в его личном деле агента имеются собственноручно написанные доносы и денежные расписки, то с такого проглоченного крючка уже сорваться практически невозможно…
И ладно бы польские чекисты тогда отпускали на волю таких агентов, которые категорически не желали больше заниматься "политикой" - это еще можно как-то понять. Так ведь нет же - многие уволившиеся стукачи тогда успешно продолжали и дальше свою "борьбу за демократию"! Тот же Лех Валенса, например, как раз накануне этого официального "прекращения сотрудничества" с госбезопасностью в 1976 году - вдруг резко активизировал свою антикоммунистическую деятельность и вскоре вступил в "свободный профсоюз", организованный Гвяздой. Польские журналисты никак этот парадокс не комментируют: просто молча предполагают, что у Валенсы вроде как совесть тогда проснулась - вот он и попытался тогда порвать отношения с органами и загладить свою вину…
Совесть, конечно, может у любого когда-нибудь проснуться. Но такая гипотеза никак не объясняет поведение чекистских кураторов Валенсы: у них что, тоже вдруг совесть проснулась, если они дали своему агенту сорваться с крючка - и позволили ему свободно вести борьбу с правящим режимом?!
У нас имеется другая гипотеза для объяснения этой загадки: разумеется, никто тогда даже и не думал отпускать Леха Валенсу и других подобных стукачей - это все делалось только для вида. Просто в 70-е годы (если не раньше) польские чекисты начали формально увольнять своих самых перспективных агентов - и переводить их из официальных структур госбезопасности в свою тайную чекистскую мафию.
Это была глубоко законспирированная спецоперация - причем чекисты конспирировались тогда на самом деле от партийного аппарата, который вскоре был ими отстранен от реальной власти.
В Польше было тогда больше 200 тысяч тайных агентов спецслужб - но из них лишь очень немногие попали в эту чекистскую мафию. Именно эта отборная агентура, которую тогда вывели из под контроля партийного аппарата, была потом использована чекистами для тайного захвата власти в стране - и теперь всеми группировками правящей элиты демократической Польши руководят эти агенты чекистской мафии.
У Валенсы и прочих стукачей высшего ранга просто сменились тогда чекистские кураторы. Наша версия такая: эти тайные агенты стали работать на внешнюю разведку "народной Польши" - то есть, в конечном счете, на мафию внешней разведки нашего КГБ. Есть также некоторые основания предполагать, что польская военная разведка сыграла тогда особенно важную роль в таких делах - но с этим вопросом еще надо разбираться, у нас пока слишком мало информации…
И все шло хорошо, пока после 1990 года во всей чекистской мафии не начались расколы на враждующие кланы - и Польша тоже не избежала тогда этих расколов и раздоров. Но об этом мы подробнее поговорим потом. А пока вернемся к началу 80-х годов.
13 декабря 1981 года по приказу генерала Ярузельского были всего за одну ночь арестованы и интернированы несколько тысяч руководителей и активистов "Солидарности" и других демократических организаций - вот как делаются такие дела, когда чекисты работают серьезно, а не устраивают "путч" только для вида… Разумеется, в Польше была тогда тут же отключена вся телефонная связь (а когда телефоны потом опять включили, то долгое время автоматический голос честно предупреждал всех граждан: "розмова контролована!")
Что интересно, в эту ночь 13 декабря были арестованы далеко не все даже самые видные борцы за демократию - как-то очень выборочно это все делалось… Кто-то из них вообще почему-то не попал в этот "черный список" - а некоторым руководителям "Солидарности" будто бы удалось бежать в эту ночь, и они потом по нескольку лет скрывались в подполье. Самые крутые из таких беглецов тогда организовали подпольные структуры "Солидарности" - и успешно руководили борьбой против правящего режима, устраивали разные стачки и демонстрации… Польские чекисты почему-то долгое время никак не могли поймать всех этих подпольщиков - пока в стране не началась "перестройка" и не объявили амнистию всем политзаключенным.
Сидели тогда интернированные лидеры "Солидарности" тоже очень по-разному: кого-то разместили в переоборудованных для этого санаториях и домах отдыха - а кто-то попал и в настоящие тюрьмы, в камеры с уголовниками…
Самого Леха Валенсу, например, держали тогда под охраной на правительственной даче - с небывалым для политзаключенного комфортом (в газетах тогда были снимки: "Валенса удит рыбу в пруду").
Уже через полгода была отпущена домой первая партия интернированных - и в их числе было много таких деятелей, которые подписали обязательство перед властями впредь вести себя хорошо. А через год отпустили уже большинство арестованных. Но самые "неисправимые" деятели оппозиции получали тогда большой срок по суду - и сидели в тюрьмах вплоть до "перестройки".





ПЕРЕСТРОЙКА В ПОЛЬШЕ




События в Польше в конце 80-х годов проходили не совсем так, как в остальных странах Восточной Европы: в Польше не было тогда даже революции "бархатного" типа, как в ГДР или в Чехословакии. Не было вообще никакого нажима со стороны народа - польские генералы и партаппаратчики тогда сами, добровольно отдали власть в стране демократической оппозиции!
В конце 1988 года начались заседания знаменитого "Круглого стола", то есть переговоры между польскими властями и лидерами оппозиции - и через несколько месяцев между этими сторонами было заключено соглашение: будет сформировано коалиционное правительство, в котором коммунисты оставляют за собой только силовые ведомства - армию, МВД и спецслужбы. А пост премьер-министра и почти все остальные министерства будут отданы в руки "Солидарности"…
В июне 1989 года в рамках этого соглашения в Польше состоялись наполовину свободные парламентские выборы - демократическая оппозиция получила тогда возможность избрать часть депутатов Сейма (так называемый "контрактовый Сейм").
А в сентябре этого года по предложению Леха Валенсы новым премьер-министром Польши стал известный деятель "Солидарности" Тадеуш Мазовецкий.
В конце 1990 года в Польше состоялись первые демократические выборы президента страны: на них победил Лех Валенса. У коммунистов здесь уже не было никаких шансов - их кандидат Чимошевич получил тогда только 9% голосов (и то все удивлялись, что в Польше осталось так много сторонников социализма!).
Накануне этих президентских выборов, весной 1990 года, в Польше произошел первый раскол в лагере демократии: "Солидарность" разделилась тогда на сторонников Валенсы и Мазовецкого - они оба стали кандидатами в президенты страны.
Подобных расколов среди польских демократов будет еще много - и дело кончится образованием хаотической путаницы чуть ли не из ста правых партий. Во многих случаях реальной причиной этих партийных расколов будет борьба между различными кланами чекистской мафии. Но только не в случае этого первого раскола польской демократии: оба эти деятели, Лех Валенса и Тадеуш Мазовецкий, и по сей день относятся, на самом деле, к одному и тому же чекистскому клану - в этой книге он именуется "московский клан КГБ".
Мне далеко не всех даже видных польских политиков удалось с полной уверенностью распределить по кланам чекистской мафии - но здесь уже нет никаких сомнений: почти вся правящая верхушка "Солидарности", все ее лидеры из "умеренного крыла" - по какой-то причине оказались после раскола чекистской мафии именно в этом клане.
Чекистские кланы в Польше вычислять очень сложно, поскольку у этой страны давно уже слишком мало общего с Россией и другими странами СНГ. За одним только исключением: московский клан КГБ в Польше раньше имел явные связи со своим родственным чекистским кланом в России - через газпромовскую мафию Вяхирева и Черномырдина.
Причем с польской стороны эта связь держалась всего лишь на одном деятеле - "газовом олигархе" Гудзоватом.
Александр ГУДЗОВАТЫЙ при коммунистическом режиме работал чиновником в системе польско-советской торговли - и тогда он обзавелся в Москве всеми нужными связями, которые ему очень пригодились после победы демократии, когда он занялся частным бизнесом.
Руководители российского Газпрома с самого начала твердо заявили польскому правительству: "Будем вам продавать газ только через посредника Гудзоватого!" У Польши тогда не было вообще твердой валюты, чтобы покупать газ по мировым ценам, и была большая задолженность перед Россией - поэтому газпромовцы могли диктовать любые условия…
Гудзоватый тогда нашел свой выход из трудного положения правительства Польши: он предложил покупать российский газ по бартеру, в обмен на польское продовольствие. Тогда же у этого олигарха завязалась крепкая дружба с мэром Москвы Лужковым - московское правительство особенно активно участвовало в этих схемах Гудзоватого по натуральному обмену с Польшей.
Олигарх Гудзоватый благодаря этому посредническому газовому бизнесу вскоре стал самым богатым человеком в Польше, одним из нескольких польских миллиардеров. Но в 2001 году Гудзоватого постиг удар судьбы: в Газпроме переменилась власть - и эту прибыльную корпорацию захватили питерские чекисты. И тут же процветание Александра Гудзоватого закончилось - он был тогда отстранен от монопольной торговли российским газом в Польше. В 2002 году прибыль его фирмы упала сразу в 30 раз! Гудзоватому пришлось тогда срочно искать новые проекты для размещения своих капиталов…
Но сейчас нас больше интересуют не эти трудности московского клана в Польше. Речь здесь пока о другом: у Александра Гудзоватого всегда были очень тесные связи с польской правящей верхушкой, притом как с "левыми", так и с "правыми" (ему это вообще без разницы!). В разное время чуть ли не два десятка бывших министров и вицеминистров - сразу же после отставки получили руководящие посты в структурах Гудзоватого. Это дает нам возможность изучать распределение деятелей из московского клана КГБ по различным польским партиям и фракциям.
Лех Валенса тоже сильно засветился в свое время на связях с Гудзоватым: в 1995 году газовый олигарх пожертвовал миллион долларов на президентскую кампанию Валенсы. Это чуть ли не самая крупная известная сумма для такого рода пожертвований - больше потом никто из польских политиков открыто таких денег из рук богачей уже не брал. Теперь такие вещи в Польше делаются не так прямолинейно, без всякого шума и огласки…
Не только эти деньги Гудзоватого выдают принадлежность группировки президента Валенсы к московскому клану КГБ - есть еще целая совокупность косвенных доказательств. Но мы пока их здесь приводить не будем - все равно твердых улик для суда у нас нет!
Принадлежность же группировки либералов во главе с Тадеушем Мазовецким к тому же самому московскому клану была нами вычислена только по их политике по отношению к президенту Валенсе и к его врагам - на протяжении многих лет.
Вернемся теперь к "ссоре" между Валенсой и Мазовецким во время президентских выборов 1990 года. Наша версия такая: это все была только комедия, игра на публику. Реальным кандидатом в президенты страны был тогда только "харизматик" Валенса - а интеллигентный либерал Мазовецкий никак не мог с ним тягаться в популярности. Премьер-министр Мазовецкий на этих выборах получил только 18% голосов и занял третье место. Мазовецкий тогда даже во второй тур не попал - его опередил какой-то темный авантюрист, "перуанский бизнесмен" Станислав Тыминский. На польских выборах излишняя интеллигентность только вредит кандидатам - там больше ценятся напористые и энергичные популисты…
Зачем чекистской мафии вообще понадобилось раскручивать на этих президентских выборах кандидатуру Мазовецкого?
Точно мы не знаем, конечно. Но вообще-то у Мазовецкого была своя "экологическая ниша" в политике - он тогда возглавил группировку демократических либералов. А Валенса больше принадлежал к умеренным правым, он разыгрывал католическую и националистическую карту - и у него фактически был тогда свой собственный электорат. Чекисты стремятся держать под своим контролем все течения политической жизни, даже самые незначительные и экзотические - никогда не знаешь, что может пригодиться в будущем! А ведь сторонники либеральных, общеевропейских ценностей хотя и находятся в Польше пока что в меньшинстве - но это все же достаточно влиятельная и сплоченная политическая сила. И теперь у московского клана КГБ образовалась почти монополия на руководство этой силой…
Вскоре в Польше начались настоящие расколы внутри чекистской мафии - и больше уже не было особой необходимости устраивать ложные ссоры политических лидеров для вида.
А в июне 1992 года был вообще такой мощный взрыв внутри правящей верхушки Польши, что вся страна была тогда сильно взбудоражена - и долго потом не могла прийти в себя.





ПЕРВАЯ ПОПЫТКА ЛЮСТРАЦИИ В ПОЛЬШЕ




Первый настоящий раскол в чекистской мафии на территории Польши произошел с задержкой чуть ли не на год по сравнению с аналогичным расколом в Советском Союзе - это указывает на то, что Польшу в чекистской мафии относят к "периферийным регионам".
Не считая кровавых провокаций в Прибалтике в январе 1991 года, настоящий, уже необратимый конфликт между двумя чекистскими кланами у нас был в августе 1991 года - это был пресловутый путч ГКЧП.
А в Польше первые серьезные трения между этими же кланами начались только в конце 1991 года - когда один из главных соратников Леха Валенсы, нынешний президент Польши Лех Качинский полностью и окончательно разругался с тогдашним президентом страны Валенсой. Именно Лех Качинский стал тогда одним из главных номинальных лидеров отколовшегося проамериканского клана КГБ в Польше. Точнее говоря, лидером только "правой", демократической части этого клана - поскольку главным лидером "левой" части проамериканского клана в Польше стал тогда другой будущий президент страны, бывший партаппаратчик Александр Квасневский.
В этом заключена еще одна сложность политической жизни Польши - там все основные кланы чекистской мафии (сейчас их уже три) имеют своих представителей практически во всех главных политических течениях страны: как среди правых, так и среди левых деятелей. Можете сами подсчитать, сколько это дает вариантов! Это уже не говоря о том, что в Польше постоянно борются за власть несколько десятков политических партий и группировок - которые то ссорятся между собой, то заключают избирательные блоки. Вот и попробуйте что-то понять в таком кошмаре! Даже с главными политическими фигурами здесь не всегда удается разобраться…
В этом отношении политическая жизнь России гораздо проще: нам нет особой необходимости вычислять клановую принадлежность разных зюгановых и жириновских - поскольку у нас им даже министерские посты не светят и они никак не влияют на политику государства. А в Польше примерно такие же деятели запросто попадают в вице-премьеры и даже возглавляют правительства…
Но с братьями Качинскими здесь полная ясность: они, безусловно, были в начале 90-х годов в едином (тогда) проамериканском клане КГБ.
Лех КАЧИНСКИЙ - с 2005 года является президентом Польши. Профессор, доктор юридических наук. Его ближайший соратник - брат-близнец Ярослав КАЧИНСКИЙ, бывший премьер-министр польского правительства (в 2006 - 2007 гг.).
Оба этих брата вместе и на равных с конца 60-х годов принимали самое активное участие в демократическом движении Польши - и оба за это тогда совсем не пострадали. Но потом Лех Качинский все же как-то сумел выделиться из этой пары: его в декабре 1981 года интернировали (почти на год) - а его брата Ярослава тогда не тронули…
В мае 1990 года братья Качинские основали одну из главных тогда правых партий - "Порозумение Центрум" ("Согласие - Центр"). Эта партия была в 1990 году полностью на стороне Леха Валенсы - поэтому, после избрания Валенсы президентом страны, братья Качинские получили от него ответственные посты в Канцелярии Президента (Ярослав вообще возглавлял эту Канцелярию с марта по октябрь 1991 года). А через год президент Валенса со скандалом уволил этих братьев (якобы за какие-то финансовые нарушения)- и они тогда ушли, громко хлопнув дверью (причем буквально!)…
Но это была только прелюдия - по-настоящему политическая обстановка в Польше начала накаляться только весной 1992 года. А острый кризис внутри польской правящей верхушки разразился в июне этого года - когда произошла первая попытка использовать люстрацию агентов спецслужб как орудие в политической борьбе.
Вот как все это происходило. В октябре 1991 года в Польше прошли первые настоящие демократические выборы в Сейм. Партия бывших коммунистов (SLD) получила тогда только 12% голосов, две партии либералов (UD и KLD) получили вместе 20% голосов - а почти все остальные голоса избирателей разделила между собой чуть ли не дюжина различных правых партий. Притом на этих выборах еще не было 5% барьера - поэтому в Сейме образовалось множество парламентских фракций и групп…
Только в декабре 1991 года, после двух месяцев интенсивных переговоров между президентом Валенсой и партийными лидерами, удалось собрать правительственное большинство из нескольких правых партий и составить новое правительство - его возглавил Ян Ольшевский из партии "Порозумение Центрум". У президента Валенсы была сильная антипатия к Ольшевскому - и его назначение премьер-министром было тогда вынужденным. Валенса сначала пытался протолкнуть другого деятеля на это место, либерала Б.Геремека - но тому так и не удалось собрать большинство голосов в Сейме.
По нашей гипотезе, правительство Ольшевского было коалиционным и в "конспирологическом" смысле - оно состояло из представителей обоих чекистских кланов. Но все же проамериканский клан получил тогда очень сильное преобладание в этом правительстве. Премьер-министр Ян Ольшевский был ярым врагом московского клана - следовательно, он относился тогда к проамериканской части чекистской мафии. И Ольшевскому удалось в начале 1992 года поставить своих соратников во главе всех силовых структур Польши: они тогда возглавили министерство обороны, МВД и новую демократическую госбезопасность (UOP).
К слову сказать, польские чекисты прошли тогда жестокую чистку, которую проводили спецкомиссии в Центре и во всех воеводствах - и пришедшие к власти демократы оставили тогда только пятую часть прежних кадров. Но зато именно эти прошедшие "верификацию" старые кадры образовали потом основной костяк новых польских спецслужб. Да и уволенные чекисты не оказались тогда на улице - многих из них сразу же перевели служить в МВД, а остальные нашли себе хорошие места в частных фирмах и т.д.
Несколько слов о ключевой фигуре событий 1992 года:
Ян ОЛЬШЕВСКИЙ - юрист по образованию. Начиная с 60-х годов, Ольшевский как адвокат активно защищал многих видных деятелей демократической оппозиции на политических процессах. У нас в Советском Союзе таких слишком активных защитников диссидентов иногда вскоре выгоняли из коллегии адвокатов, а то и самих сажали… А если какой-нибудь адвокат постоянно участвовал в политических процессах и при этом всегда оставался целым и невредимым - то это означало, что он на самом деле работает на КГБ.
У Яна Ольшевского тоже почти никаких неприятностей за эту судебную защиту лидеров демократической оппозиции не было - только однажды он был как-то на два года лишен права заниматься адвокатской деятельностью (в 1968 - 70 гг.).
Более того, в декабре 1981 года Ольшевского почему-то не интернировали вместе с другими деятелями "Солидарности" - хотя он был с 1980 года советником Леха Валенсы и принимал активное участие в организации структур "Солидарности" в Варшаве.
Ян Ольшевский позднее поддерживал тесные связи и с подпольной организацией "Солидарности" - а также защищал в те годы на суде самых видных руководителей этого профсоюза (Валенсу, Ромашевского, Буяка). И опять его никто даже пальцем не тронул!
Можно было бы не входить во все такие подробности, если бы Ольшевский не стал в 1992 году одним из главных знаменосцев борьбы с агентами коммунистических спецслужб в Польше. Поэтому и приходится привлекать внимание к некоторым "шероховатостям" (мягко выражаясь) в его собственной политической биографии.
Президенту Валенсе никак не могло понравиться, что в начале 1992 года почти вся реальная власть в стране уплыла от него к группировке Ольшевского. Но первые три месяца Лех Валенса все это молча терпел…
Только в конце марта 1992 года президент Валенса решил протолкнуть"своего человека" на пост начальника Генштаба - чтобы восстановить контроль на армией. Министр обороны Ян Парыс попытался пресечь такие интриги со стороны окружения президента Валенсы - но разгорелся шумный скандал, и в результате министру Парысу пришлось 18 мая подать в отставку.
Были тогда и другие скандальные конфликты между президентом Валенсой и правительством Ольшевского. Много шума потом наделала такая история: президент Валенса 21 мая 1992 поехал в Москву для подписания договора о дружбе с правительством России. И в проект этого договора команда Валенсы согласилась включить пункт о том, что на бывших советских военных базах в Польше можно будет создавать совместные польско-российские фирмы - которые могли бы там остаться и после вывода наших войск. Премьер Ольшевский, когда узнал о таких планах российской военщины - то страшно возмутился и послал тогда в Москву шифровку президенту Валенсе, через польское посольство: потребовал немедленно вычеркнуть из проекта договора пункт о таком "совместном бизнесе". Президенту Валенсе пришлось тогда уступить - во избежание раздувания этого скандала. Но Ян Ольшевский все равно потом активно использовал эту историю для своей пропаганды против Леха Валенсы…
Вообще, этот эпизод лишний раз подтверждает принадлежность Леха Валенсы к московскому клану КГБ: именно этот чекистский клан в 1992 году почти полностью контролировал российскую армию, в том числе и все наши военные базы за рубежом.
Еще такой вопрос: чем бы это тогда собирались торговать наши генералы на военных базах в Польше? Ведь не производством же они хотели там заниматься…
Вообще-то был только один товар "широкого потребления", который наши военные тогда активно доставляли в Европу из Афганистана, через свою сеть военных баз и с помощью транспортной авиации. А для прикрытия этого наркобизнеса можно было возить для вида какие-нибудь восточные ковры или что-нибудь подобное…
В польских СМИ эту скользкую тему предпочитают вообще не обсуждать - и Ян Ольшевский в такие подробности тоже никогда не входил. Премьер Ольшевский тогда просто заявил, что такие "анклавы" российского бизнеса (причем любого бизнеса!) на территории Польши угрожали бы независимости и экономической безопасности страны.
Хотя, на самом деле в 1992 году полякам можно было уже особенно не беспокоиться за свою "независимость" - имея в качестве президента и премьер-министра страны агентов нашей чекистской мафии (только из разных кланов этой мафии)…
Чаша терпения московского клана КГБ тогда окончательно переполнилась. После того, как премьер-министр Ольшевский обломал российским генералам такой прибыльный "бизнес" - его правительство было уже окончательно обречено и ему оставалось существовать только считанные дни. Вообще-то правительство Ольшевского могло быть отправлено в отставку еще в конце мая 1992 года - но задержка здесь была из-за того, что нужно было срочно сколотить новую правительственную коалицию. Президент Валенса проводил тогда непрерывные переговоры по этому поводу с руководителями чуть ли не всех парламентских фракций - только бывших коммунистов постеснялись тогда привлечь к этим переговорам о составе нового правительства…
Команда Ольшевского оказалось тогда в такой ситуации, когда ей уже было нечего терять - оставалось только громко хлопнуть дверью на прощанье. И они это сделали - причем хлопнули так, что эта дверь чуть с петель тогда не слетела, образно выражаясь!
Для начала, 28 мая 1992 года по предложению лидера одной мелкой правой партии, Сейм принял постановление о люстрации: министерству внутренних дел поручалось до 6 июня выявить в архивах Службы Безопасности всех бывших агентов спецслужб среди депутатов Сейма и Сената - а также в правительстве Польши, начиная с уровня вицеминистра и выше. Позднее эта проверка должна была охватить всех прочих госчиновников и депутатов местного самоуправления (но до этого уровня дело тогда так и не дошло).
Причем в этом постановлении ничего не говорилось о том, что потом делать с обнаруженными тайными агентами - нужно было только составить список всех этих стукачей, для ознакомления депутатов Сейма.
Этот состав Сейма никогда бы не принял даже такого постановления - но группировке Ольшевского удалось тогда воспользоваться моментом, когда большая фракция депутатов, настроенных против любой люстрации, отсутствовала в зале заседаний (они встречались с каким-то западным деятелем). Это постановление о люстрации прошло тогда еле-еле - и при самом минимальном кворуме…
На самом деле, к тому моменту работа над этим списком агентов давно уже шла в МВД полным ходом, в глубокой тайне - и этот список был уже тогда практически готов.
Этими изысканиями в архивах госбезопасности руководил лично главный соратник премьера Ольшевского - его министр внутренних дел Антоний Мачеревич.
Пожалуй, именно Мачеревич является и по сей день в Польше самым известным борцом с агентами коммунистических спецслужб - и он причастен ко многим скандальным разоблачениям по этой части.
Польское общество относится к этому выдающемуся деятелю со смешанными чувствами: кто-то считает его великим героем - а кто-то просто злобным маньяком и параноиком… Антоний Мачеревич больше популярен в лагере правых и крайне правых националистов - а левые и либералы его ненавидят.
В его политической биографии тоже есть некоторые "непонятные места" - и их там не меньше, чем в биографии Яна Ольшевского.
Антоний МАЧЕРЕВИЧ - по образованию историк, специалист по Южной Америке. Мачеревич активно участвовал в борьбе с коммунистическим режимом как минимум с 1966 года - и при этом он только один раз был как-то арестован и ни разу не попал под суд. Причем Мачеревич был в те годы в самых первых рядах борцов за демократию - например, он был одним из основателей знаменитого тогда "Комитета в защиту рабочих" (KOR).
Во время военного переворота в декабре 1981 года Мачеревич входил в стачечный комитет "Солидарности" на Гданьской судоверфи - и был интернирован после разгрома этой стачки.
Антоний Мачеревич сидел тогда в достаточно сносных условиях - он даже смог в лагере для интернированных продолжить работу над своей докторской диссертацией (родственники снабжали его тогда необходимой литературой). Но Мачеревичу все равно надоело там сидеть - и в сентябре 1982 года он сумел сбежать (!) из своего "узилища". Он два года скрывался в подполье - и еще ухитрился при этом печатать свои статьи в подпольной прессе.
Потом Ян Ольшевский как-то сумел договориться с властями, чтобы его друга Мачеревича простили за тот побег и все прочее - и тогда Антоний Мачеревич перестал прятаться и легализовался. Далеко не ко всем подпольщикам польские чекисты в те годы проявляли такую кротость и милосердие! Не говоря уже о том, что совершенно непонятно, как можно два года скрываться в полицейском государстве, которое охвачено густой сетью из сотен тысяч тайных агентов…
Могла быть еще и такая причина для чекистов, чтобы проявить снисходительность к беглому подпольщику Мачеревичу: те необычные и оригинальные идеи, которые развивал тогда этот непримиримый борец с коммунистическим режимом в нелегальной печати.
Вот примерно, что написал Антоний Мачеревич в одной свой нашумевшей статье, опубликованной тогда в подпольной газете "Глос": в Польше надо создать широкое, общенародное движение для борьбы с правящей коммунистической верхушкой. А для этого надо объединить в единый союз "Солидарность", Церковь и Армию (!) - и всем вместе ударить по партийному аппарату!
Замечательная была тогда предложена программа борьбы с коммунизмом, только Мачеревич немного опоздал: она уже была к тому времени успешно осуществлена в Польше. В конце 1981 года в стране была установлена открытая военная диктатура - и партийный аппарат с тех пор больше не играл почти никакой самостоятельной роли…
Был тогда на самом деле и своего рода тайный антикоммунистический союз всех этих трех сил, указанных в статье Мачеревича - только осуществлялось это единство исключительно через госбезопасность, которая контролировала все эти учреждения с помощью своей агентуры.
Как раз в первой половине 80-х годов в Польше прошла настоящая волна убийств католических священников - видимо, чекисты тогда убирали тех, кто никак не поддавался на вербовку! С армией таких проблем у чекистов никогда не было - а с католической церковью были тогда определенные сложности, поскольку она подчинялась не польским властям, а Ватикану. Возможно, что эти демонстративные убийства проводились также в целях запугивания духовенства: ведь посадить священника за антиправительственную агитацию в Польше было в те годы почти невозможно, уволить строптивого духовного пастыря тоже было нельзя - вот и пришлось тогда польским чекистам применять самые примитивные и варварские методы… Некоторых офицеров госбезопасности осудили потом за эти убийства священников (за убийство ксендза Ежи Попелюшки посадили трех чекистов еще в 1984 году).
Еще такой интересный факт: когда польские генералы в декабре 1981 года объявили в стране военное положение, то они тогда запретили не только "Солидарность", но и все профсоюзы вообще, включая прокоммунистические - чтобы никому не было обидно! Профсоюзники-коммунисты получили тогда хорошего пинка от военных - за все свои тяжкие усилия по спасению социализма в Польше…
Но все же успеха среди демократов Мачеревич тогда с такими передовыми идеями не имел - и эту статью в газете "Глос" ему потом со злорадством припомнили, когда он всех достал своей "люстрацией агентуры".
Продолжим разговор о первой попытке "люстрации". По приказу министра Мачеревича 10 февраля 1992 года в МВД было создано новое, тайное подразделение из 30 человек - для изучения всех архивов госбезопасности. Им было отведено специальное помещение в здании МВД, куда не мог попасть никто посторонний - и туда начали привозить для просмотра все (уцелевшие к тому времени) документы из архивов спецслужб. Журналисты справедливо указывают на полную бесконтрольность этой команды: никто теперь уже не узнает, какие документы госбезопасности были тогда использованы для составления списка агентов - а какие были отложены в сторону или вообще уничтожены. Есть сведения, что команда Мачеревича была тогда снабжена тремя современными машинками для уничтожения документов…
Критикуют Антония Мачеревича и за состав этой набранной им спецгруппы: там была, в основном, совершенно посторонняя публика, которая раньше не имела вообще никакого отношения к правоохранительным органам. Какие-то никому не известные студенты, рабочие, научные сотрудники и т.д. Многим из них было всего по 25 - 30 лет, самой молоденькой студентке был всего 21 год…
Некоторые журналисты считают, что со стороны Мачеревича было полной безответственностью доверить такой случайной публике самые неприглядные и взрывоопасные тайны польского государства - все равно, что дать ей в руки атомную бомбу!
На наш взгляд, эти критики тут не совсем правы:
Во-первых, мы категорически не верим, что группировка Ольшевского и в самом деле допустила тогда к просмотру архивов госбезопасности совершенно случайных людей с улицы - там были, скорее всего, только проверенные (где надо) кадры.
А во-вторых, даже если Мачеревич и не работал тогда на один из кланов чекистской мафии, то он все равно сделал тогда все правильно: такую ответственную техническую работу и должна была делать незаинтересованная молодежь со стороны. Ни журналистов, ни полицейских, ни борцов за демократию - вообще никого из опытных и заслуженных деятелей нельзя было тогда даже близко подпускать к таким архивам. Ведь любой из таких уважаемых граждан мог там наткнуться на документы о сотрудничестве с госбезопасностью своих самых лучших друзей - или даже обнаружить в архиве свои собственные доносы…
Кроме того, вовсе не эти студенты из команды Мачеревича тогда принимали окончательное решение, кого из обнаруженных стукачей включить в итоговый список тайных агентов - надо полагать, что все такие вопросы решал лично сам министр Мачеревич.
Так что эта "атомная бомба" попала тогда в надежные руки - и рванула в нужном месте и в нужное время!
Никто из серьезных аналитиков в Польше не сомневается, что этот "взрыв" был направленного характера - и в этот "список Мачеревича" записали далеко не всех обнаруженных тогда агентов: во время этой первой люстрации удар был нанесен в основном по политическим врагам группировки Ольшевского.
Мы немного дополним этот вывод: избиению тогда подверглись в основном деятели из московского клана КГБ - или (возможно) какие-то случайные бывшие стукачи, которые вообще не попали ни в один клан чекистской мафии.
Зато многие агенты проамериканского клана КГБ могли теперь особенно не волноваться за себя: похоже, что команда Мачеревича хорошо тогда очистила архивы госбезопасности от всех ненужных документов. А ведь вся люстрация агентов спецслужб в Польше основывается исключительно на этих архивах: нет архивных документов - значит, не стукач!
Такой яркий пример: в каких только партиях потом не обнаруживали бывших тайных агентов - но, например, партия "Порозумение Центрум" в этом смысле осталась белее снега! Ни одного депутата Сейма или министра из этой весьма многочисленной правой партии почему-то так и не разоблачили в связях с госбезопасностью - за все прошедшие годы.
Министр Мачеревич справился со своим поручением досрочно: список тайных агентов был доставлен в Сейм 4 июня 1992 года в 10 часов утра.
Собственно, этих списков бывших агентов тогда было на самом деле два:
1. Список из 64 человек - депутатов парламента (Сейма и Сената), вицеминистров и министров.
2. Список всего из двух высших должностных лиц государства - президента Польши Леха Валенсы и спикера ("маршалка") Сейма Веслава Хржановского.
Даже первый "список Мачеревича" получили тогда не все депутаты Сейма, а только руководители парламентских фракций и комиссий - но это были десятки человек, так что широкое распространение этого документа было гарантировано.
Второй же, самый важный "список" из двух фамилий, был тогда послан только пяти высшим госчиновникам, включая сюда двоих этих стукачей - но и этого было достаточно, чтобы слух об их разоблачении тут же охватил всю страну…
Трудно себе представить, что творилось в тот день в Сейме! Хотя в список Мачеревича попали только 40 депутатов из 460 - но сильно возмущались и многие из тех, кто свою фамилию в этом списке не нашел… Про самих же разоблаченных агентов и говорить нечего - двоих таких стукачей в тот день прямо из Сейма отвезли в больницу, с сердечным приступом.
Большинство парламентских фракций было тогда твердо настроено на немедленную отставку правительства. Правда, у правительства Ольшевского были тогда и сторонники в Сейме - но они составляли только примерно четвертую часть депутатов.
Президент Валенса отреагировал уже примерно через час после рассылки этого "списка Мачеревича" - он отправил в Сейм требование немедленно отправить в отставку премьер-министра Ольшевского и все его правительство.
Лех Валенса в тот день опять распустил свой язык и чуть не проболтался перед всем народом - видимо, сказался шок от этого внезапного разоблачения. Позднее стало известно, что президент Валенса тогда написал и отправил в пресс-центр свое официальное заявление, где у него вырвались некоторые ненужные признания: вроде того, что действительно, ему в те годы как-то пришлось после ареста "подписать три или четыре документа" в госбезопасности - но он тогда был готов вообще все что угодно подписать, чтобы только вырваться на свободу и продолжить свою борьбу с ненавистным режимом! Так что он сделал тогда все правильно и ни в чем не раскаивается…
Но уже через пару часов Валенса пришел в себя (или ему умные люди из его окружения подсказали) - и это заявление было им аннулировано и отозвано обратно. Опубликовано оно тогда так и не было - но его все же многие видели и запомнили.
Вместо этого официального заявления президент Валенса написал в тот день другое, в котором он просто коротко потребовал немедленно уволить премьер-министра Ольшевского - и при этом уже не вдавался в разные воспоминания…
Уволить правительство Ольшевского моментально у депутатов Сейма не получилось - нужно было соблюсти регламент, была заранее утвержденная повестка дня и т.д. Потом был перерыв - и все парламентские фракции тогда провели свои отдельные заседания… Обсуждение вопроса об отставке правительства началось только вечером этого дня (4 июня 1992 года). В этом Сейме было больше десятка парламентских фракций - и вот лидеры всех этих фракций стали по очереди высказываться, как их партия относится к отставке правительства. Некоторые из них впали тогда в настоящую истерику по поводу "списка Мачеревича" и самой идеи проводить люстрацию агентуры…
Но далеко не все так нервно реагировали - например, лидер фракции "левых" Квасневский тогда вообще ни слова не сказал об этой люстрации, а просто заявил коротко: правительство Ольшевского надо отправить в отставку - поскольку оно проводит совсем не те реформы в области экономики, какие надо!
Александр Квасневский был из проамериканского клана КГБ, но он не мог тогда высказаться в защиту правого правительства - товарищи по партии его бы не поняли…
Выступил также Ярослав Качинский, от партии "Порозумение Центрум" - он тогда твердо поддержал и правительство Ольшевского, и проводимую им люстрацию агентов.
Эти парламентские дебаты уже подходили к концу, когда в 23.30 по обеим телепрограммам TVP выступил премьер-министр Ян Ольшевский.
Ольшевский тогда не выбирал дипломатических выражений, а высказался с предельной ясностью: в первый раз в Польше появилось независимое правительство, которое захотело освободить страну от агентов спецслужб коммунистического режима и "внешних врагов страны". Но эти тайные агенты не хотят отдавать свою власть, они против люстрации - и поэтому теперь собираются отправить в отставку это замечательное правительство!
Закончил это телевизионное выступление Ян Ольшевский своим знаменитым вопросом: "Чья теперь будет Польша?!"
Ольшевский успел выступить чуть ли не в последнюю минуту: в 0.45 (уже 5 июня) состоялось голосование в Сейме - и правительство было отправлено в отставку ("за" - 273 депутата, "против" - 119, воздержалось 33).
Дальше начались длительные дрязги по формированию нового правительства - правительство Сухоцкой было утверждено Сеймом только через месяц. Это правительство тоже было многопартийным - и в нем кроме правых участвовали также либералы. Но теперь уже все министры поголовно были только из московского клана КГБ! Так что теперь и президент, и правительство принадлежали к этому чекистскому клану. Московский клан получил тогда всю власть над страной в свои руки - но это продолжалось недолго: уже осенью 1993 года после парламентских выборов было сформировано новое левое правительство, которое опять состояло из представителей обоих чекистских кланов.
В политическом плане проамериканский клан КГБ потерпел летом 1992 года полное поражение. Особенно неприятной для него была тогда зачистка силовых структур - которые сразу же перешли под полный контроль президента Валенсы. Причем президент Валенса удерживал за собой все силовые министерства и спецслужбы вплоть до своей отставки в 1995 году.
Группировка Ольшевского и не рассчитывала тогда на немедленную победу, когда начала свою люстрацию агентуры и разворошила все это осиное гнездо. Это была в основном работа на будущие выборы - то есть в чистом виде "черный пиар" по дискредитации президента Валенсы и прочих деятелей из московского клана.
В конечном счете, этот план проамериканского клана удался - но далеко не сразу… Польское общество долгое время наотрез отказывалось поверить, что главный борец за демократию Лех Валенса был на самом деле агентом госбезопасности - как и многие другие лидеры демократической оппозиции. Сторонникам братьев Качинских и Ольшевского пришлось много лет каждый день долбить об этом в своих СМИ, чтобы значительная часть общества все же смогла как-то переварить эту очень неприятную правду…
Притом за эти годы было собрано множество свидетельств и улик против Валенсы - больше, чем на любого другого стукача в Польше.
Даже некоторые чекистские кураторы Леха Валенсы потом согласились дать показания против него на суде. Были также свидетели разговора, который состоялся в августе 1980 года между партийным вождем Польши Эдвардом Гереком и тогдашним министром внутренних дел. Министр тогда успокоил Герека насчет стачки на Гданьской судоверфи: "там сейчас всеми делами заправляет наш человек, Валенса"…
Правда, на люстрационном суде в 2000 году Валенсу все равно оправдали - все эти улики были признаны неубедительными. А в его личном деле тайного агента оказались только ксерокопии его доносов и денежных расписок - для суда это все не доказательство. Точнее говоря, там были сначала подлинники этих документов - и многие свидетели их видели. Но сразу же после скандала со "списком Мачеревича" президент Валенса приказал прислать ему это свое личное дело "для ознакомления" и держал потом его у себя. После ухода с поста президента у Леха Валенсы потребовали вернуть эту папку - и он ее вернул. Но подлинных документов с его подписью там теперь уже почему-то не оказалось!
Вернемся к событиям 4-5 июня 1992 года.
Только немногие поляки сразу же поверили всем разоблачениям Ольшевского и Мачеревича - но подавляющее большинство населения верить в такие вещи категорически не желало. И реакция большей части политической элиты страны на эту "люстрацию" тоже была сначала резко отрицательной. Большинство польских журналистов отнеслось тогда к этим разоблачениям примерно так: это все было давно и неправда! А если кто-то из арестованных борцов за свободу и поддался в свое время сильному нажиму госбезопасности - то лучше теперь простить таких бедолаг и оставить их в покое…
Такой красноречивый факт: ни одно солидное издание в стране так и не опубликовало этот "список Мачеревича" - за все эти годы! На такое решилась только пара желтых газетенок… Так что этот список больше распространялся в Польше в самиздате - пока в конце 90-х годов не началось бурное развитие Интернета (сейчас "список Мачеревича" широко разошелся по всей польскоязычной Сети).
Еще такой показатель отношения польского общества к деятельности Мачеревича: попадание в его "список" почти ни для кого из этих разоблаченных стукачей не стало немедленным концом их политической карьеры. Многие из них потом и министрами назначались, и в Сейм успешно переизбирались по нескольку раз. Особенно неуязвимыми тут оказались левые деятели - ведь ни они сами, ни их избиратели сотрудничество с бывшими коммунистическими спецслужбами особенно большим грехом не считают (хотя открыто в этом и не признаются)…
Правым и либералам было уже труднее отмываться от такого грязного пятна - но и тут был свой метод. Надо было только уйти в полный отказ и твердо заявлять всем: "Госбезопасность состряпала все эти фальшивые документы - чтобы отомстить за мою борьбу за демократию!"
Только надо было тут стойко держаться до конца:
– "Графологическая экспертиза доказала подлинность собственноручно написанных доносов?" - "Эти эксперты ошиблись! Вот есть эксперты более опытные и более независимые - и они считают эти документы искусно выполненной подделкой"… И так далее.
Один люстрационный суд признал тебя стукачом - подавай кассацию в суд следующей инстанции, вплоть до Верховного Суда! Где-нибудь да оправдают - тут все зависит от состава суда…
Ни Ян Ольшевский, ни Антоний Мачеревич не приобрели большого политического капитала своими разоблачениями - и так и не стали в Польше популярными политиками.
Они оба многократно (и вместе, и порознь) пытались сколачивать разные партии и избирательные блоки - но обычно все это кончалось полным провалом на выборах. Всего один раз одна из партий Ольшевского преодолела 5% барьер и сумела самостоятельно пролезть в Сейм. А самый лучший результат тут был лично у самого Яна Ольшевского, на президентских выборах 1995 года: Ольшевский получил тогда 7% голосов и занял четвертое место.
В то же время некоторые разоблаченные стукачи из "списка Мачеревича" показали тогда на выборах гораздо лучшие результаты - притом не только левые, но и некоторые правые деятели.
Например, Анджей ОЛЕХОВСКИЙ, видный политик из числа умеренно правых сторонников Леха Валенсы. Сразу же после скандальных разоблачений в июне 1992 года президент Валенса назначил Олеховского министром иностранных дел. Потом Олеховский участвовал в президентских выборах 2000 года и получил 17% голосов - это был второй результат на этих выборах (но второго тура тогда не было - президент Квасневский победил в первом же туре).
Причем эти выборы проходили уже после того, как в Польше с 1999 года стал действовать закон о люстрации. По этому новому закону все кандидаты на выборах любого уровня теперь должны прежде написать специальное люстрационное свидетельство - где обязаны сообщить о своем сотрудничестве с коммунистическими спецслужбами (если таковое было). Причем само по себе такое тайное сотрудничество преступлением не считается - но пусть избиратели знают, за кого они голосуют! А наказываются теперь только те, кто солжет в этом свидетельстве…
Так вот, Анджей Олеховский в 2000 году уже не стал прикидываться невинно оклеветанным белым барашком, а честно признался в своем люстрационном свидетельстве, что он был при коммунистах тайным агентом внешней разведки Польши.
И ничего! Три миллиона поляков отнеслись к этому признанию довольно спокойно и посчитали Ольшевского подходящим кандидатом на пост президента страны - и проголосовали на выборах 2000 года за него…
Правда, к агентам внешней разведки ПНР в Польше теперь относятся гораздо снисходительнее, чем к стукачам Службы Безопасности, которые доносили на деятелей демократической оппозиции. Тем более что многие знают, что тайное сотрудничество с разведкой было неизбежной платой для тех, кого в те годы отпускали в длительную командировку в любую капиталистическую страну. А чтобы получить разрешение от компетентных органов на такую замечательную поездку - некоторые были бы готовы тогда хоть душу продать, образно выражаясь, не только подписать согласие о сотрудничестве со спецслужбами…
Вот только вряд ли бы было такое благодушное отношение к Анджею Олеховскому со стороны миллионов польских избирателей, если бы они более четко представляли себе такие нюансы этого дела:
1. Олеховский не был тогда всего лишь "формальным агентом" для вида - он был самым настоящим тайным агентом внешней разведки, притом много лет (по архивным документам, Олеховский работал на польскую внешнюю разведку с 1972 года). Иначе его просто не выпускали бы тогда много раз за границу - и он не возглавил бы потом польский МИД.
2. Польская разведка тогда на самом деле подчинялась соответствующему отделу внешней разведки КГБ. Следовательно, Анджей Олеховский в конечном счете работал на советскую разведку - и числился в картотеке ее агентуры.
3. Вполне возможно, что Олеховский после 1991 года работал и на внешнюю разведку России - пока руководство нашей СВР находилось в руках московского клана КГБ (то есть до 2000 года!). Поскольку Олеховский относится именно к этому клану чекистской мафии - и в этом у нас нет никаких сомнений…
Анджей Олеховский всегда совмещал занятия политикой и бизнесом - он и теперь входит в руководство многих международных корпораций, у которых есть свои филиалы в Польше. Среди них есть и такие финансовые гиганты, как "Гольдман Закс" и "Сити-банк"…
Польские аналитики всегда поражались тому, что западные кампании охотно берут к себе на высокие посты таких разоблаченных агентов бывших коммунистических спецслужб.
Персонально насчет Анджея Олеховского мы поясним: те американские финансовые акулы, которые сейчас затрудняют его в качестве менеджера высокого ранга - входят в мафию ЦРУ, которой в России соответствует "семейный" клан КГБ. А этот чекистский клан теперь является как бы покровителем и защитником московского клана КГБ.
Кроме того, московский клан до сих пор сохраняет очень сильные позиции в Польше - поэтому Олеховского, скорее всего, держат в этих американских корпорациях именно как видного и влиятельного представителя этого чекистского клана, а не ради его выдающихся финансовых способностей…
Так что за карьеру Анджея Олеховского можно не волноваться - да и за других таких разоблаченных стукачей тоже!
Большинству поляков глубоко наплевать на все эти разоблачения - они видят в них только какое-то мелкое политиканство и борьбу за власть… По данным социологических опросов, не более 7% польских граждан озабочены проблемой люстрации агентов спецслужб - и это как раз те 7% избирателей, которые проголосовали за Яна Ольшевского на президентских выборах. Поэтому даже братья Качинские, которые всегда поддерживали люстрацию агентуры - предпочли все же отмежеваться от Ольшевского: сразу после скандальных разоблачений в июне 1992 года Яну Ольшевскому и его сторонникам пришлось уйти из "Порозумения Центрум" и организовать свою собственную партию.
Это не могло быть тогда настоящим расколом - поскольку проамериканский клан КГБ тогда еще долгое время оставался единым. Значит, это был на самом деле как бы "фиктивный развод", в тактических целях.
Интересны были попытки как-то обосновать этот "развод" перед избирателями - ведь никаких идейных расхождений между Лехом Качинским и Яном Ольшевским вообще никогда не было! Тогда каждый из этих двух деятелей во время избирательной кампании 1993 года стал уверять народ, что лично для него на первом месте проблемы экономики страны - а вот для его соперника самое главное, это разоблачить как можно больше агентов спецслужб…
Впрочем, им обоим это уже не помогло: и партия "Порозумение Центрум" братьев Качинских, и избирательная коалиция Ольшевского на парламентских выборах осенью 1993 года потерпели провал и не попали в Сейм. Тогда в стране пошла "левая волна" - и победили бывшие коммунисты. Но проамериканский клан в целом все равно скорее выиграл - его представители вошли в новое левое правительство Польши.
О "списке Мачеревича" можно еще говорить долго - но нам лучше закругляться с этой темой.
Одну только вещь здесь стоит упомянуть: в этом списке был сильнейший перекос в сторону разоблачения левых и отчасти либералов - а правые партии вообще были почти не затронуты этими разоблачениями.
Например, если взять депутатов Сейма, то больше всего агентов было обнаружено среди бывших коммунистов из фракции "Союз Левицы Демократичной" (SLD) - там был разоблачен почти каждый пятый депутат (11 стукачей на 59 депутатов). И эта доля разоблаченных агентов постепенно снижалась при переходе к более правым партиям. Вплоть до полного абсурда на самом крайнем правом фланге Сейма: всего один стукач во фракции "Конфедерации Независимой Польши" (47 депутатов) - и ни одного агента во всей фракции "Порозумение Центрум" из 23 депутатов… (состав фракций здесь приведен на конец каденции этого Сейма - многие депутаты кочевали из одной фракции в другую)
Такого просто не может быть, чтобы среди бывших партаппаратчиков оказался больший процент стукачей, чем среди правых депутатов, которые долгие годы боролись с коммунистическим режимом!
Спецслужбам раньше вообще категорически запрещалось вербовать функционеров компартии. Правда, в последние годы социализма чекисты уже плевали на все запреты: они вербовали тогда, кого хотели - чтобы с помощью своих тайных агентов захватить контроль над партийным и государственным аппаратом. Но все равно: деятелей из демократической оппозиции госбезопасность вербовала тогда ничуть не меньше - а cкорее всего, намного больше! А это означает, что подавляющее большинство обнаруженных агентов среди деятелей из правых партий министр Мачеревич, очевидно, просто не записал тогда в свой знаменитый список…
Но и это еще не все - позднее оказалось, что и среди левых деятелей команда Мачеревича пропустила очень многих стукачей: потом в разное время были разоблачены еще 11 депутатов фракции "Союз Левицы Демократичной" из того же самого Сейма 1991-93 гг. То есть реально в той фракции было 22 стукача на 59 депутатов (более трети!) - и притом нет никакой уверенности, что теперь там уже разоблачены абсолютно все тайные агенты.
Вот это уже более или менее реальный процент стукачей для всего польского парламента - третья часть депутатов. В нашем последнем Верховном Совете России тоже была именно такая доля агентуры спецслужб (по утверждению Сергея Степашина). Так что можно принять такую же примерную оценку и для польского Сейма…
Эти пропущенные Мачеревичем стукачи из числа левых депутатов оказались представителями проамериканского клана КГБ - а разоблачил их, соответственно, московский клан чекистской мафии. Люстрация агентов вовсе не была игрой в одни ворота: за разоблачением президента Валенсы последовало потом разоблачение президента Квасневского - и по разоблаченным президентам счет между кланами стал 1:1! Кроме того, было еще нашумевшее разоблачение премьер-министра Юзефа Олексы и других видных деятелей из левой части проамериканского клана КГБ. Московский клан хорошо отыгрался потом за счет этих бывших коммунистов…
Такой вопрос: в 1991 году в Польше были настоящие демократические выборы - почему же в Сейм тогда могло попасть столько стукачей госбезопасности?! По нашей очень примерной оценке - их там было, возможно, около третьей части всего депутатского корпуса (если не больше).
Ничего удивительного на самом деле здесь нет. Выборы-то были демократичные - но партийные списки кандидатов в депутаты составляли тогда руководители крупных партий, то есть агенты спецслужб, если называть вещи своими именами. Именно эти тайные агенты чекистской мафии решали, кого из партийных активистов поставить на проходные места списка - а кого задвинуть в самый конец или вовсе вычеркнуть.
Разумеется, можно было тогда попытаться сколотить собственную партию и пойти с ней на выборы в Сейм. Но на деле это была только пустая трата времени и сил - шансы на победу на выборах уже тогда были только у больших партий, которые все были под контролем у чекистской мафии.
Пытались так пробиваться различные "независимые кандидаты", причем много раз - и все было без толку: нет финансирования - нет рекламы - полная информационная блокада в СМИ - а потом неизбежное поражение на выборах (знакомая картина)…
Например, тот же Анджей Гвязда как-то организовал собственную мелкую партию и попытался в 1993 году пройти с ней в Сейм - и потерпел тогда такой сокрушительный провал, что больше уже ни разу таких попыток не делал. А ведь это был бывший заместитель председателя "Солидарности" Валенсы - и политический деятель, известный на всю страну! Неизвестным же в народе политикам тут вообще ничего не светило…
В заключение этой части надо отметить, что бурные события 1992 года в Польше проходили вполне синхронно с борьбой кланов чекистской мафии у нас в России.
Например, в конце 1991 года президент Валенса назначил премьер-министром Яна Ольшевского - и в Польше появилось тогда коалиционное правительство из обоих чекистских кланов.
В России тоже тогда было общее перемирие между этими кланами - и тоже было составлено коалиционное правительство Бурбулиса-Гайдара. Правда, у нас все силовые министерства и ведомства попали к московскому клану - а в Польше все было тогда наоборот.
Первые заметные трения между чекистскими кланами в Польше проявились в начале апреля 1992 года - когда разгорелся конфликт между президентом Валенсой и правительством Ольшевского из-за контроля над армией.
Мы здесь можем указать на такое удивительное совпадение: именно тогда руководители Петросовета начали "наезжать" на председателя Комитета по внешним связям при мэре Петербурга, некоего В.В.Путина. А 1 апреля 1992 года появилась (известная в Сети) разоблачительная статья в городской газете "Смена", с которой начался тогда раскручиваться этот скандал вокруг афер Путина с лицензиями на вывоз цветных металлов и прочих его махинаций во внешней торговле…
Мы уже упоминали в этой книге о том конфликте между депутатами Петросовета и Путиным, который произошел весной 1992 года. Теперь мы можем его уверенно квалифицировать, как атаку московского клана Петербурга на проамериканский клан Путина и мэра Собчака.
Самый пик острого конфликта между премьером Ольшевским и президентом Валенсой пришелся на ночь с 4 на 5 июня 1992 года.
В России примерно тогда же, в июне 1992 года, разразился достаточно острый политический кризис, вызванный той чудовищной финансовой аферой в банковской системе страны, которая получила название "чеченские авизо". Именно в этом месяце была запрещена эта кормушка для наших олигархов - а председатель Центробанка Г.Матюхин 16 июня 1992 года за эти художества был отправлен в отставку.
В нашей Госдуме тоже тогда кипели страсти - депутаты-патриоты во главе с Руцким и Хасбулатовым усиленно поливали президента Ельцина и правительство Гайдара за все эти махинации и шоковые реформы в экономике…
На этом мы пока поставим точку - но обсуждение польской темы будет потом продолжено. Польша сейчас находится под властью тех же самых кланов чекистской мафии, что и Россия - поэтому эти польские дела помогут нам лучше понять, что происходит на нашей многострадальной Родине!
23.04.2008 Олег Греченевский
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Продолжим наш разговор о Польше.
Мы лучше не будем обсуждать историю борьбы между кланами чекистской мафии в этой стране со всеми подробностями и в хронологическом порядке. После отставки премьер-министра Ольшевского в июне 1992 года в Польше сменились еще 10 правительств - чтобы подробно рассказать, как это все происходило, нужно писать очень толстую книгу! А ведь без этого тут не обойтись, поскольку в Польше почти вся реальная власть после 1995 года находится уже не в руках президента - а у Сейма и утвержденных им правительств… Там давно уже фактически парламентская республика - а президент страны теперь в основном занимается представительскими функциями (хотя некоторые властные полномочия у него все же остались).
Пусть уж лучше сами поляки занимаются всеми тонкостями и нюансами борьбы между чекистскими кланами в своей стране - им это сделать гораздо легче. Да и откровенно говоря, для международной чекистской мафии все эти польские дела всего лишь "бои местного значения": для наших чекистов Польша - это как бы "периферийный регион", то есть почти что пустое пространство, по которому они перекачивают нефть и газ из России в Западную Европу.
Скажем только коротко о текущем положении дел в Польше. Сейчас власть в польском государстве после последних парламентских выборов (в октябре 2007 года) принадлежит в основном московскому клану КГБ - который почти полностью доминирует в "умеренно правом" правительстве Дональда Туска. Хотя формально это новое правительство коалиционное (в том числе и в "конспирологическом" смысле): несколько важных постов (например, пост министра иностранных дел) там было отдано проамериканской мафии ЦРУ-КГБ - что соответствует "семейному" чекистскому клану России.
Отсюда вытекают сложные отношения (мягко выражаясь) этого польского правительства по отношению к чекистской мафии РУМО-КГБ - то есть одновременно и к американской военщине, и к питерскому клану России.
Сразу же, как только сформировалось это новое правительство Туска, оно тут же официально заявило, что до конца 2008 года непременно выведет всех польских солдат из Ирака (там сейчас находится польский контингент из 900 человек). А последние новости из Польши - это отказ польского правительства размещать на своей территории американскую систему ПРО (поляки потребовали за размещение у себя этой военной системы откровенно несуразную, громадную сумму).
Про отношение этого польского правительства к Кремлю даже говорить нечего: наша правящая верхушка не от хорошей жизни теперь ухватилась за проект по строительству магистрального газопровода по дну Балтийского моря в обход Польши. Это очень сложно и дорого - но сделать такой газопровод все же гораздо легче, чем договориться теперь с поляками…
Нам было бы более целесообразно подойти к польским делам вообще с другой меркой: мы лучше посмотрим, что в этих польских материалах есть такого, что позволило бы нам лучше понять механизм функционирования всей международной чекистской мафии в целом. А это в первую очередь громадный пласт очень интересной информации о деятельности в Польше бывшего заместителя резидента внешней разведки КГБ Владимира Алганова.
ВЛАДИМИР АЛГАНОВ - или НАШ ЧЕЛОВЕК В ВАРШАВЕ
Это у нас в России почти никто, кроме журналистов и политологов, ничего не знает об этом выдающемся деятеле - а в Польше о Владимире Алганове хорошо осведомлены чуть ли не все граждане поголовно. Ведь Алганов ухитрился поучаствовать там не в одном, а в ТРЕХ крупных политических скандалах, каждый из которых в свое время до основания потряс польское общество.
Мы их здесь перечислим - "алгановские скандалы" вспыхивали в Польше в таком порядке:
1. В декабре 1995 года. 2. В августе 1997 года. 3. В апреле 2004 года.
Первый и третий из этих скандалов привели к отставке двух левых правительств - премьер-министров Юзефа Олексы и Лешека Миллера (оба премьера ушли в отставку через месяц после первых разоблачений в СМИ). А второй скандал очень сильно подмочил репутацию тогдашнего президента Польши Александра Квасневского.
Так что бывший офицер КГБ Алганов давно превратился в глазах всех поляков в некую страшную символическую фигуру - которая теперь олицетворяет все комплексы и фобии польского народа по отношению к России.
АЛГАНОВ Владимир Петрович. Родился в Ленинграде, но вырос и закончил среднюю школу (в 1970 году) в ГДР, где служил в танковых войсках ГСВГ его отец. Возможно, это все имело какое-то значение в карьере Алганова внутри чекистской мафии (Ленинград, потом ГДР - знакомая география!). В 1973 году Владимир Алганов начал свою службу во внешней разведке КГБ. Как-то он очень быстро попал в это самое элитное чекистское подразделение (например, В.Путину пришлось прежде послужить 10 лет в УКГБ Ленинграда)…
Дальше из очень скупой интернетовской биографии Алганова следует, что в 1982 году он попал в загранкомандировку в Польшу, где он числился при советском посольстве. В 1990 году Алганов опять вернулся после перерыва в советское посольство в Польше - и на этот раз он уже занял должность заместителя резидента КГБ в этой стране. В 1992 году Алганов уволился из СВР в звании полковника - и занялся каким-то частным "бизнесом". Причем этот бизнес Алганова сопровождался частыми поездками в Польшу - что дало повод некоторым польским журналистам позднее предположить, что Владимир Алганов тогда на самом деле продолжил свою тайную службу в нашей разведке.
Мы можем немного успокоить поляков: скорее всего, это не так - и в 1992 году карьера Алганова во внешней разведке России действительно оборвалась. Все дело в том, что в конце 1991 года руководство СВР перешло полностью в руки группировки Евгения Примакова из московского клана КГБ - и многих (почти всех) представителей проамериканского клана чекистской мафии тогда выгнали из нашей внешней разведки. А что Владимир Алганов принадлежал именно к этому проамериканскому клану - в этом у нас нет никаких сомнений.
Хотя вряд ли польских граждан сильно утешит то обстоятельство, что Владимир Алганов с 1992 до 1995 года уже не шпионил в их стране - а и в самом деле занимался там своим чекистским "бизнесом"! То есть представлял тогда в Польше интересы большой международной банды, которая в данной книге именуется проамериканским кланом КГБ.
Поэтому все скандальные разоблачения по части тесных связей между некоторыми видными польскими политиками и чекистом Алгановым были сделаны в Польше другим, московским кланом этой мафии. И притом такие разоблачения случались только в моменты острого обострения борьбы внутри чекистской мафии…
Судя по всему, после раскола единого проамериканского клана КГБ в 1997 году Владимир Алганов оказался в его "питерской" половине, то есть в мафии РУМО-КГБ. После 2000 года Алганов уже занимал крупный руководящий пост в компании РАО ЕЭС - возглавлял там структуру под названием "Интер РАО ЕЭС", которая занималась экспортом электроэнергии за пределы России. Есть также в Сети указания на то, что эта компания "Интер РАО ЕЭС" причастна и к строительству атомных электростанций за рубежом - и занимается также вопросами экспорта ядерного топлива из России. А здесь мы уже вплотную подходим к проблеме создания ядерного оружия, которой серьезно озабочены некоторые тоталитарные режимы мира - и тут уже перед нами такие темные бездны открываются, от которых лучше держаться подальше! Ведь руководители чекистской мафии охотно помогут обзавестись оружием массового уничтожения любым маньякам и террористам - если сочтут это полезным для себя (или если им хорошо заплатят)…
Лучше мы будем думать, что подобных ужасов вообще на свете не существует - и займемся более безобидными (на фоне всеобщего апокалипсиса) польскими делами.
Мы не будем здесь подробно разбирать все сенсационные разоблачения, которые связаны с деятельностью Владимира Алганова в Польше - это тоже безграничная тема и о похождениях этого чекиста довольно много писали даже у нас (а в Польше этой "алгановщиной" вообще забиты все СМИ под самую завязку, как говорится). Напомним только очень коротко самые интересные подробности из этих трех политических скандалов.
1. Первым в декабре 1995 года "залетел" за связь с чекистом Алгановым его давний агент Юзеф Олексы, который занимал пост премьер-министра Польши с марта 1995 до февраля 1996 года.
Здесь интересна нетипичная реакция самого Алганова на этот скандал: он тогда организовал пресс-конференцию для журналистов по этому поводу (чего в КГБ вообще никогда в жизни не делали после подобных разоблачений!). Владимир Алганов там открыто заявил, что он действительно бывший офицер внешней разведки КГБ и в Польше в советское время только числился для вида "дипломатом". Больше того, Алганов признался даже в том, что он много лет (с 1982 года) знаком с бывшим партаппаратчиком Юзефом Олексы. Вот только агентом КГБ будто бы Олексы никогда не был: Алганов часто встречался с ним только по причине личной симпатии - они якобы "дружили семьями"!
Непонятно вообще, в чем был тогда смысл такой "попытки оправдания" премьер-министра Олексы - она совсем уже на полных идиотов рассчитана… У нас даже сомнения зародились: уж не хотел ли чекист Алганов таким иезуитским приемчиком окончательно утопить своего прежнего агента?! Например, по причине той же межклановой борьбы внутри чекистской мафии?
Правда, оба они тогда принадлежали к одному и тому же единому проамериканскому клану - который раскололся только через год, весной 1997 года. Но ведь в 1997 году уже была открытая война - а скрытая "грызня под ковром" внутри проамериканского клана могла начаться и значительно раньше! Пока этот вопрос остается открытым - нам даже не удалось точно определить, в каком клане оказался Юзеф Олексы после раскола 1997 года…
На всякий случай мы поясним для тех, кто ничего не знает о специфике чекистской службы: для кадрового офицера внешней разведки КГБ никакого понятия "дружбы" тогда вообще в принципе не существовало - он не мог "дружить" даже с другими чекистами из своего же подразделения, не говоря уже о посторонней публике! В 70-е годы, когда ПГУ КГБ возглавил Владимир Крючков, он категорически запретил всем офицерам разведки встречаться со своими сослуживцами после работы и устраивать разные совместные пьянки и прочие "дружеские посиделки". Теперь чекисты могли "дружить" разве что со своими самыми близкими родственниками - этого им никто не мог запретить.
И тем более наши чекисты всегда боялись как огня любых несанкционированных контактов с иностранцами - даже из братских стран социализма! Пусть даже тебя случайно на улице спросят, как куда-то пройти - надо было тут же немедленно писать обо всем подробный рапорт начальству…
Так что пусть теперь Алганов не рассказывает сказки об этой "крепкой мужской дружбе": на самом деле Юзеф Олексы с 1983 года был агентом нашей разведки по кличке "Олин" - по опубликованным данным польских спецслужб.
И похоже, что долго вербовать его Алганову тогда не пришлось: дело в том, что Юзеф Олексы уже в 1970 году стал тайным агентом польской военной разведки - а это было тогда совершенно все равно, что работать на наши КГБ или ГРУ. Правда, в 1978 году Олексы официально прекратил эту свою тайную службу - когда его взяли на ответственную работу в аппарат ЦК ПОРП. Но ранее мы уже показали на примере Леха Валенсы, что такие "увольнения" стукачей были иногда со стороны польских чекистов просто формальностью - для отвода глаз у партократов. И блестящая карьера бывшего партаппаратчика Юзефа Олексы в годы демократии подтверждает эту нашу гипотезу: в 1978 году его только перевели из официальных структур польской разведки в "неформальную" чекистскую мафию. Потом в 1991 году эта единая мафия раскололась - и Олексы оказался в проамериканском клане этой чекистской мафии. А в декабре 1995 года премьер-министр Олексы попал под сокрушительный удар со стороны московского клана: министр внутренних дел Мильчановский (ставленник президента Валенсы) публично разоблачил его, как агента КГБ…
Вообще-то в ноябре 1995 года между обоими кланами международной чекистской мафии уже начало действовать перемирие - и почти во всем мире постепенно прекращались разные политические конфликты, теракты и все такое прочее. Но поскольку Польша была для чекистской мафии "периферийным регионом", то там все процессы смены мира и войны между кланами идут с заметным запозданием. И потом, в Польше чекисты из московского клана как раз в ноябре 1995 года получили очень болезненный удар: президент Лех Валенса тогда проиграл очередные президентские выборы Александру Квасневскому из проамериканского клана. Вот "московские" в этой стране и не сдержались - и нарушили это великое перемирие!
Причем министр Мильчановский и его соратники из польских спецслужб успели сделать эту свою "подлянку" (грубо выражаясь) буквально в самый последний момент: 21 декабря 1995 года было это разоблачительное выступление министра Мильчановского в Сейме - а уже 23 декабря прошла инаугурация президента Польши Квасневского. И новый президент страны тут же разогнал всех руководителей польских силовых структур, которые были назначены президентом Валенсой.
А на Мариана Захарского, одного из руководителей польской разведки, который особенно активно в 1995 году собирал компромат на премьера Юзефа Олексы, тогда даже завели уголовное дело по части его собственного криминального "бизнеса" - и ему пришлось бежать за границу…
Надо нам здесь сказать хотя бы несколько слов об этом деятеле, которого считают самым выдающимся польским шпионом за всю историю этой страны.
Мариан ЗАХАРСКИЙ - бывший офицер внешней разведки "народной Польши". С 1975 года он шпионил в США, под видом служащего одной польской торговой фирмы. Захарскому тогда удалось подкупить некоторых американцев, работающих в военной промышленности США и с их помощью выкрасть секретные документы по ракетным системам ПВО ("Hawk" и "Patriot") - и по многим другим новейшим военным разработкам. Все эти добытые материалы Мариан Захарский передавал нашему ГРУ - и эта документация была потом использована при создании новой советской военной техники. Эта бурная деятельность разведчика Захарского оборвалась в 1982 году - его сдал тогда в ФБР один польский перебежчик. Захарскому пришлось тогда сесть в тюрьму, поскольку дипломатического паспорта у него не было… Американский суд высоко оценил его заслуги: он был осужден за шпионаж на пожизненное тюремное заключение! Но в те годы шпионы обеих сторон уже подолгу в тюрьмах не сидели - в 1985 году Захарского обменяли на американских агентов, пойманных в Польше…
Потом Мариан Захарский служил в спецслужбах у себя на Родине. В августе 1994 года Захарского даже назначили было начальником польской внешней разведки - но он пробыл тогда на этом посту всего три дня и был снят после резких протестов со стороны правящих кругов Запада. В конце 1995 года, уже покидая свой президентский пост, Лех Валенса присвоил Захарскому генеральский чин. Но вскоре это новоиспеченному генералу пришлось уносить ноги из Польши - поскольку пришедший к власти в стране проамериканский клан хотел отомстить ему за разоблачение премьера Юзефа Олексы. Мариан Захарский особенно рьяно "разрабатывал" этого агента КГБ - он даже тайно встречался в конце августа 1995 года на острове Майорка с Владимиром Алгановым и уговаривал того дать "материал" на главу польского правительства! (Алганов будто бы вообще ничего на это предложение польской разведки тогда не ответил).
Уголовное дело на Мариана Захарского было тогда заведено по поводу его участия в аферах польской фирмы "Интер-Армс", где он занимал руководящий пост с 1992 года.
Эта якобы частная фирма занималась в основном международной торговлей оружием - но накрыли ее тогда не по этим зловещим чекистским делам, а вообще из-за какой-то ерунды (по нашим российским понятиям): они получили от польского правительства выгодный контракт на "компьютеризацию" различных госучреждений - и очень хорошо им воспользовались. У нас в России все олигархи знают, какая это была замечательная кормушка в начале 90-х годов: покупаешь по дешевке разный старый хлам где-нибудь на Тайване - и впариваешь потом своему государству втридорога, как наиновейшую американскую компьютерную технику…
Грандиозный скандал по поводу этой аферы "Интер-Армс" разгорелся в Польше еще в ноябре 1994 года - после разоблачительной статьи в журнале "Впрост". Премьер-министру Вальдемару Павляку, который особенно покровительствовал этой проворовавшейся чекистской фирме, пришлось после всех разоблачений в СМИ уйти в отставку (1 марта 1995 года). Это была тогда крупная победа проамериканского клана, поскольку премьер Павляк был из московского клана КГБ - а его сменил как раз наш знакомый Юзеф Олексы. Тогда была в самом разгаре война между чекистскими кланами по всему миру - и на нашей планете тогда такое творилось, что лучше и не вспоминать…
И мы лучше пропустим здесь все прочие многочисленные политические скандалы и разоблачения, которые происходили в Польше в 1994 и в 1995 годах.
Что же касается генерала Захарского, то он сейчас вполне благополучно проживает в Швейцарии: он успел перевести туда все свои деньги - и украденных миллионов долларов ему вполне хватает на жизнь…
Захарский был сразу же объявлен в международный розыск - но реально выдача польскому правосудию ему не грозит. Поскольку полноправных членов международной мафии внешней разведки не сажают в тюрьму ни в одной стране мира - и ни при каких обстоятельствах! Это чуть ли не единственное правило, которое в чекистской мафии твердо выполняется с 1991 года - притом даже в моменты самой острой борьбы между кланами этой мафии. (Разумеется, здесь имеются в виду не простые шпионы - а "бизнесмены" из внешней разведки, вроде Захарского)
Теперь вернемся к Юзефу Олексы. Убедительных доказательств его работы на КГБ и на российскую разведку польским спецслужбам добыть так и не удалось (хотя они копали тогда очень усердно). Что он часто встречался с Алгановым, Олексы никогда и сам не отрицал - так ведь он тогда не знал, что его советский друг на самом деле служит в КГБ!
Левые политики в Польше особенно неуязвимы по части подобных "клеветнических измышлений" - так что политическая карьера Юзефа Олексы понемногу стала опять налаживаться: в январе 2004 он получил пост вице-премьера в левом правительстве Миллера. Но в декабре 2004 года этого деятеля постиг новый серьезный удар судьбы: Люстрационный Суд тогда признал, что Олексы был тайным агентом польской военной разведки в 1970 -1978 годах - и скрыл этот факт в своем люстрационном свидетельстве!
Юзеф Олексы потом долго судился, но опровергнуть это новое обвинение ему так и не удалось: в январе 2007 года его признал стукачом военной разведки уже и Верховный Суд Польши. Больше ему подавать апелляцию уже некуда (разве что в Страсбургский международный суд)…
Тут уже вся политическая карьера Олексы окончательно рухнула. Да еще вдобавок его потом исключили из собственной партии за его длинный язык: в сентябре 2006 года он наболтал много лишнего о левых партийных руководителях - во время пьянки в гостях у олигарха Гудзоватого. А эта беседа была тогда тайно записана на пленку охраной Гудзоватого - и позднее (в марте 2007 года) эта запись появилась во всех польских СМИ. Опять был хороший скандал - вся страна тогда узнала, как воруют все эти миллеры и квасневские…
Вполне возможно, что Юзеф Олексы тогда знал, на что он шел, когда так разоткровенничался в самом гнезде московского клана Польши - то есть он решил на прощание хлопнуть дверью (есть такая национальная черта характера у поляков). Или ему было просто уже на все наплевать.
2. Второе скандальное разоблачение из "алгановского цикла" ударило уже по президенту Александру Квасневскому: в августе 1997 года его публично обвинили в том, что он тайно встречался с Владимиром Алгановым летом 1995 года - когда они оба одновременно проводили отпуск в одном суперэлитном польском пансионате, где был всего десяток отдельных коттеджей.
Шума тогда по этому поводу было много во всех польских СМИ - но ничем серьезным эта история не кончилась. Хотя президент Квасневский оправдывался тогда довольно неловко: он признался, что отдыхал тогда в этом злополучном пансионате - но вот с чекистом Алгановым он никак тогда не пересекался, поскольку ему якобы пришлось срочно вернуться в столицу для встречи с правительственной делегацией из Таиланда. Нашлись настырные журналисты, которые раскопали, что президент Квасневский солгал народу- никакой "таиландской делегации" в Польше тогда не было…
Но что такое пара встреч с глазу на глаз с бывшим резидентом КГБ - по сравнению с многолетней "дружбой" Юзефа Олексы с тем же Алгановым!
Здесь интереснее другое обстоятельство: этот новый скандал пришелся на второй раскол внутри чекистской мафии, который привел к обострению политической обстановки не только на всем постсоветском пространстве - но и чуть ли не по всему миру.
Мы еще раз напомним, что летом 1997 года единый проамериканский клан раскололся на "семейный" клан КГБ-ЦРУ и питерский клан КГБ-РУМО. Причем у нас в России самый пик этого конфликта пришелся на 25 июля 1997 года - когда олигарх Потанин выиграл аукцион по "Связьинвесту": эта победа питерских чекистов вызвала тогда самую болезненную реакцию со стороны "семейного" клана. В частности, уже 18 августа был убит вице-губернатор Петербурга Михаил Маневич из команды Чубайса - а 21 августа руководителем "Росвооружения"вместо генерала Котелкина из питерского клана был назначен бывший офицер внешней разведки Ананьев из "семейного" клана чекистской мафии.
А в Польше первая разоблачительная статья о тайных встречах президента Квасневского и Владимира Алганова впервые появилась в газете "Жиче" 23 августа 1997 года…
Интересной была ответная реакция команды президента Квасневского на все эти инсинуации. Министр внутренних дел Сементковский (который считается ставленником Квасневского) 28 августа 1997 года обвинил своего предшественника, бывшего министра Мильчановского - в том, что по его приказу с 1992 года польские спецслужбы проводили незаконную тайную слежку за правыми политиками из группировки братьев Качинских. Причем дело здесь не ограничивалось одной засылкой стукачей в партийный аппарат правой оппозиции и прослушиванием телефонных разговоров: нет, здесь велась "разработка" по полной программе, включая разные многочисленные мелкие и крупные провокации - вплоть даже до того, что на автомашинах лидеров этой оппозиции неоднократно выводили из строя тормоза!
Казалось бы, пусть даже "умеренно правые" деятели сильно пакостили раньше "правым" политикам - какое дело может быть до этих разборок "левым" из команды президента Квасневского?!
Мы здесь предлагаем такое объяснение для всех этих "непоняток" 1997 года: все дело в том, что при расколе единого проамериканского клана КГБ группировка президента Квасневского оказалась в так называемом питерском клане этой мафии. Это подтверждается многими косвенными данными - но у нас есть также и одно прямое доказательство, связанное с движением "финансовых потоков". А именно, Александр Квасневский, когда отбыл свои два президентских срока и осенью 2005 года ушел в отставку - то сразу же основал собственный личный "фонд", как это водится у таких отставников высокого ранга. Так вот, этот фонд Квасневского сразу же стал открыто получать денежные пожертвования от видного украинского олигарха Пинчука - сотни тысяч долларов ежегодно. И кроме этого зятя президента Кучмы из питерского клана КГБ (о котором мы уже говорили в главе об украинских делах) - больше никто серьезных денег в фонд Квасневского не "отстегивает"!
Получается, что война 1997 года между чекистскими кланами проходила в Польше примерно по такому же сценарию, что и у нас в России: "семейный" клан в союзе с московским боролся с питерским кланом. В Польше мы тоже отчетливо видим, как сцепились между собой московский и питерский клан КГБ (с участием "семейного" клана в событиях 1997 года в Польше такой полной ясности у нас пока нет).
Еще такое интересное совпадение: в Польше этот громкий скандал по части слежки спецслужб за правой оппозицией на самом деле начал назревать 25 июля 1997 года - в этот день специальной правительственной комиссией был (пока без всякой огласки) официально открыт так называемый "сейф полковника Лесяка". Именно этот полковник госбезопасности по приказу своего начальства руководил до 1995 года всей этой незаконной спецоперацией по борьбе с правой оппозицией братьев Качинских - и в его сейфе хранилась чуть ли не вся документация по этим делам (донесения засланных стукачей и т.п.). То есть в Польше весь этот взрывоопасный материал был пущен в ход в тот же самый день, когда в России состоялся пресловутый аукцион по продаже акций "Связьинвеста"- а ведь это было тогда у нас центральное событие в политической жизни страны, вокруг которого все вертелось летом 1997 года…
Мы также напомним, что на июль 1997 года пришелся только самый пик конфликта между чекистскими кланами, а вообще-то открытая война внутри правящей верхушки России началась еще раньше - в начале мая 1997 года. А начало "подковерной борьбы" между группировками Чубайса и Березовского аналитики относят вообще на декабрь 1996 года (если не раньше). То же самое было и в Польше - там уже с января 1997 года пошли чередой всевозможные расколы внутри партий, громкие отставки в правительстве и т.д.
Впрочем, в Польше всегда так бывает в год очередных парламентских выборов… Только не в каждую избирательную кампанию там появляются также трупы видных политиков! А в июле 1997 года они появились - 8 и 19 июля в автокатастрофах погибли два правых деятеля, Ковальчик и Венгловский (один из них был депутатом Сейма - а другой партийным лидером). В польских СМИ никто тогда не усомнился, что оба этих деятеля погибли совершенно случайно - возможно, что так оно и было. Только мы должны здесь немного пояснить: в Польше как-то не принято открыто убивать политиков в подъезде собственного дома - там больше в ходу разные "несчастные случаи", вроде автокатастроф и т.п. "Заказные убийства" в этой стране тоже изредка случаются - но там так открыто "мочат" в основном разных "авторитетных предпринимателей" и прочих уголовников. Из деятелей более высокого ранга в Польше за годы демократии застрелили только бывшего министра спорта и бывшего начальника польской полиции - причем в обоих случаях журналисты не сомневаются, что это были криминальные разборки, а не "политика"…
Что же касается скандала вокруг разоблачения президента Квасневского, то он вскоре после парламентских выборов в октябре 1997 года затих. Но на этих выборах в Сейм "левые" тогда потерпели сокрушительное поражение - победили умеренные правые из "Солидарности", то есть московский клан КГБ. Новое польское правительство тогда возглавил некий Ежи Бузек, второстепенный политик из провинции - совершенно серая, ничем не примечательная личность. Зато он не был замешан ни в каких громких скандалах - и благополучно отсидел на своем посту все 4 года до следующих парламентских выборов! Никому из польских премьеров эпохи демократии пока не удалось даже повторить такое достижение Бузека - по столь долгому пребыванию на этом высоком посту (второе место здесь у Лешека Миллера - он возглавлял польское правительство два с половиной года)…
3. Третий политический скандал с участием Владимира Алганова вспыхнул в Польше в апреле 2004 года - что привело через месяц к отставке правительства Миллера.
Но в этой истории Алганов только поднес спичку, образно выражаясь - а сам "горючий материал" уже не был связан с деятельностью этого нашего Штирлица в Польше: это был чисто коррупционный скандал по поводу приватизации польской нефтеперерабатывающей промышленности. Да и Алганов с 1995 года уже перестал ездить в Польшу - после того, как он "спалил" там такую ценную агентуру!
Суть дела в данном случае не является секретом для серьезных польских политологов: группировки внутри правящей верхушки Польши передрались тогда из-за того, кто из них получит солидный куш за посредничество при продаже нашей компании ЛУКОЙЛ двух самых крупных польских нефтеперерабатывающих заводов в Плоцке и Гданьске, которые принадлежали государству.
Каждый из кланов чекистской мафии в Польше хотел сам заработать на этом деле, а в итоге приватизация этой госкомпании "Орлен" вообще сорвалась - и она так и осталась в собственности польского народа!
В некоторых других восточноевропейских странах уже почти все, что имеет отношение к транспортировке и переработке нефти, давно находится в руках того же ЛУКОЙЛа и других российских компаний - а в Польше у наших чекистов пока ничего не получается. И все по причине того, что слишком многие польские деятели хотят им помочь в этом сами лично - и не дают этого сделать другим…
А началась вся эта история так: 17 июля 2003 года в Вене произошла деловая встреча между Владимиром Алгановым - и польским олигархом Яном Кульчиком, который обратился к нему по вопросу о предполагаемом экспорте российской электроэнергии в Европу через территорию Польши. С этим делом у Кульчика тогда ничего не вышло - но зато в ходе этих переговоров Алганов (как бы случайно) обронил такую фразу, что мол, до чего же есть непорядочные люди среди некоторых польских министров: берут взятку, а потом ничего обещанного не выполняют! Вот и ЛУКОЙЛ недавно так накололся в Польше: наши дали тогда на лапу министрам 5 миллионов долларов за приватизацию Гданьского НПЗ - и так ничего и не получили!
Вернувшись в Варшаву, Ян Кульчик сразу же обратился к премьер-министру Миллеру и рассказал ему эту кошмарную новость: оказывается, некоторые польские министры берут взятки!! Премьер Миллер тогда приказал, чтобы министр внутренних дел Сементковский взял подробные показания у Кульчика по поводу этой венской встречи с Алгановым - и польские спецслужбы начали тогда негласное расследование по вопросу о приватизации "Орлена"…
Но вся эта история долго оставалась в тайне - пока в апреле 2004 года не начали раскручивать весь это "Орленгейт" (как его прозвали журналисты) сразу по всем польским СМИ. Вскоре была создана следственная комиссия Сейма для расследования афер вокруг приватизации компании "Орлен" - и туда стали таскать на допрос всех, кто имел какое-то отношение к этим делам. И там допрашивали не только разную мелкую шушеру - но всех подряд, включая министров и премьер-министров… Даже президенту Квасневскому и его супруге пришлось тогда дать показания этой Комиссии!
Мы не будем подробно пересказывать, какие неприглядные тайны польского государства всплыли в ходе этого тотального публичного разбирательства - это не совсем наша тема. Да и в нашем бандитском государстве делаются вещи и гораздо хуже…
Кроме того, надо целую жизнь потратить, чтобы толком разобраться в этом море противоречивой информации - и отделить там правду от лжи. А в двух словах эту историю мы можем пересказать так: до 2001 года компания "Орлен" находилась в основном в руках московского клана КГБ. Но осенью 2001 года к власти пришла коалиция из двух проамериканских кланов (левое правительство Миллера) - которые уже в феврале 2002 года сообща (притом с грубым использованием спецслужб!) выкинули "московских" деятелей из руководства госкомпании "Орлен". А потом группировки премьера Миллера и президента Квасневского уже и между собой передрались из-за дележа этой добычи. Там было из-за чего подраться! Нефтеперерабатывающие заводы в Плоцке и Гданьске - это сейчас вообще самое ценное, что еще осталось в госсекторе польской экономики: эти два завода дают 10% госбюджета страны.
А сразу же после окончательного провала приватизации "Орлена" в это дело вмешался Владимир Алганов - и тут уже вскоре началось настоящее светопреставление под названием "Орленгейт"…
Мы лучше приведем здесь только небольшой эпизод из одного, 30-го по счету, заседания следственной комиссии Сейма по этому делу (всего их было около сотни). В тот день, 8 декабря 2004 года, на допрос попал олигарх Ян Кульчик - этот польский миллиардер был одним из главных действующих персонажей во всех этих аферах.
Кульчик собирался заработать на перепродаже "Орлена" российскому ЛУКОЙЛу почти миллиард долларов - по придуманной им сложной и изощренной схеме приватизации этой польской госкомпании. Поэтому он очень не хотел давать показания Следственной комиссии, долгое время прятался за границей (он даже лег там в больницу - внезапно заболел!) - но его все-таки заставили вернуться в Польшу и явиться на этот допрос.
Так вот, члены Комиссии из всех депутатских фракций Сейма по очереди задавали тогда Яну Кульчику свои вопросы и всячески выворачивали его наизнанку в течение многих часов - это была обычная процедура для таких парламентских комиссий. И уже в конце этого заседания подошла очередь депутата Антония Мачеревича - мы уже говорили об этом главном польском борце с агентурой спецслужб. Мачеревич тогда задал этому самому богатому польскому бизнесмену примерно такой вопрос: "Пан Кульчик, правда ли, что свой стартовый капитал вы получили от нашей коммунистической госбезопасности - и что это она вас назначила олигархом?!"
Яна Кульчика чуть кондрашка тогда не хватила от такого простенького вопроса - и он в ответ начал лепетать что-то бессвязное: он, дескать, получил свой начальный капитал от своего отца (а где тот его взял - это никому не известно!)… Но тут Кульчика спасли другие члены Следственной комиссии, которые дружно потребовали, чтобы Мачеревич снял этот свой в высшей мере бестактный вопрос. С некоторыми членами комиссии тогда буквально истерика приключилась по этому поводу - и председатель комиссии уступил этому давлению и снял вопрос депутата Мачеревича…
Тут заседание Комиссии вскоре было официально закрыто. Ян Кульчик тогда робко спросил у председателя комиссии: "Я могу теперь уйти?" Так и видишь, как он выползал тогда из зала заседания - на ватных ногах, как говорится…
И пусть этот деятель тогда сел на "мерседес" и укатил в свой роскошный дворец - а потом пришел в себя и успешно продолжил и дальше свой "бизнес" по разграблению национального достояния польского народа! Все равно я почувствовал тогда зависть к полякам, когда прочитал в Сети стенограмму этого заседания: у них все же есть демократия - и есть настоящий парламент, где могут иногда задавать разные неприятные вопросы этим стукачам из чекистской мафии. А у наших абрамовичей и потаниных спросить пока что некому…
О похождениях Владимира Алганова в Польше можно говорить еще долго - но нам лучше закругляться с этой неисчерпаемой темой. Но прежде чем мы закончим этот разговор, нам нужно обязательно ознакомиться с одним интервью, которое Алганов дал польскому журналу "Nie" 8 апреля 2005 года. В Сети имеется его перевод на русский язык: http://www.inosmi.ru/translation/218725.html
На наш взгляд, здесь содержится чуть ли не самая ценная информация по чекистской мафии, которую нам удалось отыскать среди материалов по Польше.





ОТКРОВЕНИЯ ЧЕКИСТА АЛГАНОВА




Не так уж часто встречаются в СМИ подобные откровения настоящих и полноправных членов нашей мафии внешней разведки!
Мы здесь, конечно, не имеем в виду разных высокопоставленных государственных деятелей, вроде пресловутого "президента России Медведева" - они могут болтать хоть с утра до вечера, все равно никакой полезной информации в их выступлениях не может быть в принципе. Такие мелкие стукачи просто ничего даже не знают толком, если бы и захотели вдруг рассказать народу правду…
Но тут нужно знать, как правильно обращаться с публичными заявлениями кадровых офицеров разведки, чтобы суметь извлечь из них полезную информацию. Ведь чекист может сказать какую-то правду общественности только с одной целью: чтобы как бы "в нагрузку" заодно протолкнуть нужную ему "дезу"! Это, как известно, главное правило из чекистской науки по дезинформации: хорошая "деза" должна состоять из 99% правды и только 1% лжи…
В интервью Алганова "деза" лежит на поверхности: он служил во внешней разведке КГБ только до 1992 года - а теперь он весь белый и пушистый! И в Польшу он потом приезжал только для занятий своим безобидным бизнесом - ну и для встречи со своими старыми друзьями, вроде Юзефа Олексы… А польские политики и журналисты сделали из него какого-то злобного демона - и теперь используют этот выдуманный ими персонаж "страшного чекиста Алганова" для компрометации своих политических конкурентов накануне выборов!
Тут все понятно и неинтересно для нас: ничего другого Владимир Алганов просто и не мог тогда сказать. Но вот чтобы предать побольше убедительности всей этой "лапше на уши", Алганов также немного приоткрыл завесу над деятельностью "польского" подразделения внешней разведки КГБ в советское время - а вот это уже прозвучало у него очень даже правдоподобно.
Вот этот весьма интересный кусок из беседы Владимира Алганова с польским журналистом Дариушем Цихолем (его вопросы здесь выделены жирным шрифтом):
" - Вернемся к досье Квасьневского.
– Нет у нас досье Квасьневского.
– Не верю!
– В декабре 1991 года внешняя разведка отделилась от структур ФСБ и действует самостоятельно под названием СВР (Служба внешней разведки). Тогда же в нашем центре в подмосковном Ясенево была проведена селекция данных. Материалы на действующих политиков и бизнесменов отделили от материалов на тех, кто перестал быть активным. При этом поменяли обложки. Нет больше бумажных папок, потому что они неудобны. Теперь материалы мы храним в так называемых ящиках. Это гибрид скоросшивателя с коробочкой. Содержимое каждого ящика также перенесено на электронные носители информации.
– И у Квасьневского нет своего ящика?
– Я не знаю того, что было после 1992 года, когда я перестал заниматься Польшей. Помню, что 13 лет назад ящиков Квасьневского было 16 или 17.
– Так были, значит! А что же в них?
– Заверяю вас и всех поляков, что там не было ничего, что бы компрометировало вашего президента или вообще было бы тайным. Это наполовину публикации, снимки, выступления, справки о курсах, пройденных в ВШК (Высшая школа комсомола), а наполовину материалы, которые служат т.н. характеристике объекта.
– То есть?
– Каждый дипломат после встречи с интересующим нас человеком делал заметки. Порой их содержание может показаться чепухой, но это только на первый взгляд. Так что есть информация о том, какую он предпочитал водку. Много ли курил и как держал сигарету. Как реагировал на женщин и анекдоты. Все материалы периодически анализировались нашими психологами и появлялся точный портрет объекта. Собственно, так делает не только разведка, но и обычные дипломатические службы во всем мире.
– А 16 ящиков…
– Вы думаете, что на Михника или Геремека меньше? Или что на Качиньских их вообще нет. Ошибаетесь. Может, именно поэтому Ярослав Качиньский не ездит в Москву, что боится своего досье?
– Понятно, что вас интересовали оппозиционеры.
– Нас одинаково интересовали оппозиционеры и люди, которые в будущем были должны потянуться к власти. Особый интерес у нас вызывали бывшие молодежные работники. Поэтому-то у Кшиштофа Яника (Janik), Ежи Яскерни (Jaskiernia), Ежи Шмайдзиньского (Szmajdzinski) ящиков в два раза больше, чем у Квасьневского. Количество материалов зависело и от активности офицеров, сотрудничающих с данными организациями. Молодежью занимался Саша Оскин, который имел обыкновение ежедневно выпивать не менее литра на Смольной (питейное заведение - прим. пер.). Поэтому и наблюдений своих собутыльников имел больше. Но это не говорит о том, что его товарищи были нашими агентами.
– Сколько людей находилось под такой слежкой?
– Это не слежка! Мы за ними не следили! Мы просто встречались! А сколько - не знаю. Я никогда не был представителем КГБ в Польше (лицо, официально аккредитованное при нашем МВД - прим. ред.), не был резидентом. Я был просто офицером. Думаю, что в 80-х годах нас интересовало около двух тысяч человек. "
Теперь немного прокомментируем эти утверждения Алганова. На наш взгляд, в этом отрывке все (или почти все) чистая правда - но только далеко не вся правда, разумеется!
Например, Алганов здесь не договаривает: а для чего собственно наша разведка собирала все эти ценные сведения, кто из польских политиков как пьет и как сигарету держит?! Для каких целей составлялись все эти "психологические портреты"?
На наш взгляд, цель здесь у чекистов могла быть только одна: они определяли по своим секретным методикам, кто из польских политиков больше подходит для вербовки - вычисляли для каждого его чекистский "коэффициент вербуемости". А потом уже решали, на чем конкретно лучше зацепить того или иного деятеля - подбирали для каждого "объекта разработки" индивидуальные отмычки, так сказать…
Алганов здесь прав: подобными "психологическими изысканиями" занимаются все разведки мира. Так что эта сложная наука по вербовке агентов появилась на свет очень давно - и уже продвинулась очень далеко!
Например, давно уже определено опытным путем, что подавляющее большинство людей, (при благоприятных условиях, конечно) в принципе поддается вербовке со стороны спецслужб - если только заранее точно знать, к какому психологическому типу они принадлежат и на чем лучше сыграть в каждом конкретном случае. Только одни тут уступают самому легкому нажиму со стороны оперативников - а с другими иногда приходится очень долго повозиться…
И лишь меньшая часть человечества относится по своему психологическому характеру к чекистской категории "вербовке не подлежат". Это означает, что хотя почти всех таких строптивцев тоже при очень большом нажиме можно сломать - но полученный результат здесь не будет стоить примененных усилий: кому нужен такой стукач, от которого в любой момент можно ожидать любых неприятных сюрпризов! Или покончит с собой - или вдруг публично покается, что его завербовали… В прежние времена случались иногда даже случаи, когда агент из революционного подполья убивал завербовавшего его офицера тайной полиции.
Теперь идем дальше. Владимир Алганов называет здесь примерную общую цифру, сколько всего польских политиков находилось в этой "разработке" со стороны нашей внешней разведки - около 2000 человек.
Мы здесь получаем верхнюю оценку, сколько человек вообще нужно было завербовать нашим чекистам, чтобы чекистская мафия смогла держать под своим полным контролем такую довольно большую страну, как Польша - с населением в 40 миллионов человек.
Хотя, надо полагать, что на самом деле наша мафия внешней разведки завербовала в Польше не все эти 2000 человек - а поменьше. Ведь не все же эти "разрабатываемые объекты" были тогда завербованы - да и даже из числа завербованных агентов не все реально пригодились чекистской мафии (а так и остались "в кадровом резерве"). Алганов сам об этом говорит: в конце 1991 года в СВР проводилась зачистка картотеки польских агентов - и весь этот "балласт" тогда отправляли в архив…
Так что мы можем только очень грубо оценить порядок величины: до 1991 года наша единая (тогда) чекистская мафия управляла Польшей с помощью всего около 1000 агентов. Возможно, что их было даже еще меньше - всего несколько сотен человек. И этого количества стукачей вполне должно было хватить, чтобы держать в своих руках весь партаппарат, силовые структуры и экономику - при условии, конечно, что все эти агенты были расставлены на самых ключевых постах в стране…
А когда в Польше была введена демократия - то и руководство главных политических партий тоже состояло тогда из наших агентов. И весь этот стройный порядок нарушил только приключившийся в 1991 году первый раскол чекистской мафии…
Кстати, насчет досье бывшего президента Александра Квасневского. Алганов, скорее всего и здесь не соврал: этого досье уже не было в конце 1991 года в картотеке СВР. Там тогда могла быть только перечисленная им лабуда: как Квасневский пьет и как он держит в руках сигарету. То есть там были только эти подготовительные материалы для вербовки - а его настоящее личное дело агента внешней разведки КГБ находилось к тому времени уже где-нибудь в другом месте! Иначе Квасневский просто не стал бы потом президентом Польши при поддержке проамериканского клана КГБ - если бы этот чекистский "крюк", на котором его держали, попал в 1991 году в руки руководителей СВР из московского клана…
Раскол чекистской мафии в 1991 году привел к тому, что каждый чекистский клан хранил теперь свою самую ценную секретную информацию не в официальных структурах, вроде СВР - а где-нибудь в "частных" чекистских фирмах. Где именно - не стоит даже гадать, их сотни и тысячи! Всевозможные чекистские банки, частные охранные фирмы, ассоциации, корпорации, фонды, исследовательские центры - и т.д., и т.п…
Еще такая арифметика вырисовывается из откровений Владимира Алганова. Известно, что один опытный оперативник спецслужб может (притом не особенно напрягаясь) постоянно поддерживать связь с 10 - 20 агентами. Это означает, что такой страной, как Польша, может полностью управлять команда всего из нескольких десятков кадровых офицеров разведки. А чтобы держать под контролем страну побольше, вроде нашей "демократической" России - хватит, соответственно, всего пары сотен чекистов… И можно не сомневаться, что в чекистской мафии никто не станет держать "лишний персонал" (ведь все эти чекисты получают от своей мафии ежегодную "зарплату" в миллионы долларов).
А общий вывод из всех этих откровений Алганова такой: все те польские деятели, которые оказались с более твердым и независимым характером, так и не сделали в Польше успешную карьеру - ни в политике, ни в бизнесе. Всем, кто неправильно (как оказалось) держал в руке сигарету - наши чекисты в этой стране просто перекрыли кислород, образно выражаясь… Только завербованные чекистской мафией стукачи стали потом министрами и олигархами!
Напоследок мы приведем еще такую интересную информацию по Польше. Это как бы небольшое приложение к данной части книги - для иллюстрации нашего тезиса о том, что в этой стране политиков открыто не убивают, а они как бы сами вдруг умирают или попадают под машину…





СТАТИСТИКА СМЕРТНОСТИ СРЕДИ ДЕЙСТВУЮЩИХ ДЕПУТАТОВ СЕЙМА




В польской сети Интернета исключительно хорошо поставлена информация по части политики. Там не нужно проводить долгие изыскания - а в один момент можно получить (притом бесплатно) нужную информацию о любых польских политиках (или органах власти). Грех нам не воспользоваться таким полезным удобством…
Сейм I каденции (ноябрь 1991 - май 1993 года).
Умер всего один депутат - своей смертью, в возрасте 54 года.
Более интересна статистика смертности депутатов Сейма следующих трех каденций - II, III и IV. Все эти три состава Сейма проработали полностью свой 4-х летний срок и не были распущены досрочно (как это случилось с Сеймом I и V каденций). Так что это все вполне сравнимые данные.
Сейм II каденции (октябрь 1993 - октябрь 1997 года).
Всего за это время скончалось 11 депутатов Сейма - из них только 4 умерли как бы "естественной смертью" (в возрасте 42, 47, 56 и 62 года). Еще 7 депутатов погибли в двух автокатастрофах и одной авиакатастрофе.
В автокатастрофе, случившейся 7 октября 1994 года, погибло сразу 4 депутата из левых партий, которые ехали в одной машине.
Еще одна автокатастрофа была (как мы уже говорили) 19 июля 1997 года - тогда погиб депутат из группировки Леха Валенсы.
(Как мы видим, оба этих несчастных случая произошли в моменты самых острых столкновений между кланами международной чекистской мафии)
Еще два депутата из этого состава Сейма погибли в авиакатастрофе в Доминиканской республике 6 февраля 1996 года (они зачем-то летали в тех местах на небольшом самолете).
Во многих странах мира к тому времени уже действовало перемирие между чекистскими кланами - но только не в Польше! Там продолжался острый политический кризис после отставки правительства Олексы - и как раз 7 февраля (то есть на следующий же день после этой авиакатастрофы) в Сейме состоялось голосование по утверждению нового правительства Чимошевича.
Премьер-министр Чимошевич был из проамериканского клана - а, по крайней мере один погибший депутат был из группировки Леха Валенсы, т.е. из московского клана КГБ (второй депутат был "левым" - это может означать любой чекистский клан).
Сейм III каденции (октябрь 1997 - октябрь 2001 года).
Всего умерло 7 депутатов - из них 5 своей смертью (в возрасте 43, 47, 54, 57 и 59 лет).
В несчастных случаях погибло двое левых депутатов.
Один из них погиб, работая у себя на ферме - в октябре 1998. Это событие, скорее всего и правда произошло совершенно случайно - в Польше тогда было относительное политическое затишье. Хотя о чекистской мафии в целом этого нельзя сказать: у нас в России жизнь тогда била ключом - после августовского дефолта.
Другой депутат 7 августа 2001 года утонул в Греции, купаясь там в море. А вот здесь уже был самый канун осенних парламентских выборов - и в такое время в Польше чего только не случается!
Сейм IV каденции (октябрь 2001 - октябрь 2005 года).
Умерло уже только 4 депутата - из них 3 своей смертью (в возрасте 52, 57 и 79 лет).
Один депутат (из "Самообороны") попал в автокатастрофу 18 июля 2003 года.
К слову сказать, скончался от сердечного приступа в возрасте 52 года тоже депутат от "Самообороны" - есть в Польше такая скандальная крестьянская партия правого толка. Причем этот депутат умер 2 августа 2003 года - то есть всего через две недели после своего погибшего однопартийца…
Июль 2003 года - это один из самых ключевых кризисных моментов для всей международной чекистской мафии.
Вообще летом 2003 года происходили очень бурные события во многих местах нашей планеты - несомненно, это было последствием вторжения американских войск в Ирак в марте этого года. Эта военная операция очень сильно нарушила тогда равновесие между кланами чекистской мафии.
Мы напомним, что творилось у нас в России в июле 2003 года:
2 июля - ФСБ арестовала Платона Лебедева из ЮКОСа. Начался разгром этой компании (из московского клана) питерским кланом мафии.
3 июля - умер в больнице отравленный чекистами журналист Юрий Щекочихин, который расследовал провокации по взрыву жилых домов в сентябре 1999 года (включая пресловутые "учения ФСБ" в Рязани).
5 июля - теракт в Москве на рок-фестивале (погибло 16 человек).
В Польше тогда таких ужасов не было, конечно - и политическая обстановка в стране в июле 2003 года была спокойная. Хотя накануне, 11 июня 2003 года произошла громкая отставка в правительстве - был уволен вице-премьер Колодко, который отвечал за финансы.
Но зато бурные события в Польше происходили в то время "под ковром" - именно тогда особенно разгорелась грызня внутри правящей верхушки страны.
14 июля 2003 года окончательно сорвалась продажа российскому ЛУКОЙЛу госкомпании "Орлен" - последовало официальное заявление на этот счет польской стороны. А уже 17 июля олигарх Ян Кульчик вылетел в Вену на встречу с чекистом Алгановым (Кульчику тогда якобы срочно понадобилось обсудить вопрос о транзите российской электроэнергии).
18 июля в Ирак отправилась воевать первая партия польских солдат - и в этот же день погиб депутат Живец из "Самообороны"…
Сейм V каденции (октябрь 2005 - ноябрь 2007).
Вообще никто из депутатов за все это время не умер!!
Сейм VI каденции (с ноября 2007 года).
То же самое - все депутаты пока живы (только что посмотрел в польской Сети - 17 июля 2008 года)…
Мы можем теперь подвести итоги по всей этой нашей статистике. Больше всего польских депутатов умерло и погибло от несчастных случаев во время двух самых острых столкновений между кланами чекистской мафии - которые происходили в 1994-95 и в 1997 годах. Эта война между кланами продолжалась и потом - но уже накал борьбы заметно снизился: от различных "несчастных случаев" стало погибать значительно меньше польских политиков. Да и от "сердечных приступов" они стали теперь умирать уже не в 42 года - а в более солидном возрасте.
То есть некоторая "стабилизация" внутри чекистской мафии после 1999 года все же наступила - и даже оккупация американцами Ирака в 2003 году ее надолго не нарушила: такой жестокой войны между чекистскими кланами, какая была в 90-е годы, теперь уже давно нет. Прекратились расколы внутри чекистской мафии - а это была тогда главная причина обострения обстановки.
Теперь эти "обломки" чекистской мафии уже как бы притерлись друг к другу - и борьба между ними перешла в более спокойную стадию…
Мы пропустили такие происшествия, когда польские политики попадали в аварию, но все же оставались живы. Скажем здесь вкратце о двух самых известных таких случаях.
16 августа 2000 года был ранен в автокатастрофе бывший премьер-министр Ян Ольшевский - его водитель при этом погиб.
Это произошло накануне президентских выборов в Польше. Ольшевский был тогда кандидатом в президенты - но за неделю до выборов он снял свою кандидатуру (2 октября 2000 года он отказался в пользу Кжаклевского из "Солидарности").
Что творилось этим летом 2000 года в Польше, можно долго не объяснять…
Но и во всей международной чекистской мафии тоже была тогда большая напряженность. У нас в России в июне этого года начался разгром группы "Мост" из московского клана - 11 июня арестовали Гусинского. В августе 2000 года у нас в стране тоже бог знает, что творилось: 8 августа был взрыв в Москве - в подземном переходе погибло тогда 13 человек. А 27 августа было возбуждено уголовное дело против знаменитой чекистской фирмы "Три кита"…
4 декабря 2003 года потерпел аварию правительственный вертолет с премьер-министром Миллером на борту - никто тогда не погиб, но были серьезно раненные. Миллер тоже попал тогда в госпиталь.
Сам по себе 2003 год был очень бурный для всей чекистской мафии - но к концу этого года напряжение уже повсеместно начало понемногу спадать. В Польше тоже в декабре 2003 года было вроде бы все тихо - но будущий политический взрыв под названием "Орленгейт" продолжал тогда назревать в этой тишине (он разразился в апреле 2004 года).
На этом мы закончим разговор о борьбе между кланами чекистской мафии в Польше.
17.07.2008 Олег Греченевский.


25.1.2007, ATAC (Румыния)
(оригинал: http://www.atac-online.ro/articol/putin-vrea-s%C4%83-creeze-un-simulacru-de-urss_100)
"Путин собирается создать подобие СССР"
На вопросы Элены КОЖОКАРУ отвечает Владимир БУКОВСКИЙ
(беседа состоялась 9 мая 2006 года в городе Брашове)
– Почему именно писатели были выбраны для содействия программе реформ Горбачева? Потому что эта каста раньше была на краю общества, где-то там, где были и диссиденты?
– Нет, они были большей частью истеблишментом. Всегда, еще начиная со сталинских времен. До этого у них были ассоциации всякие, а когда Сталин создал Союз писателей, это было уже частью истеблишмента. И он их взял под свой контроль. Он сам решал, кому давать сталинские премии, кому не давать. Это была для него серьезная вещь - одно из направлений его идеологической работы.
Так оно оставалось и при Брежневе. И каждый раз, когда менялось направление политики, им надо было как-то обновлять фасад этих институций, в том числе Союз писателей. Вот Горбачев пришел - у него легенда состоит в том, что он проводит глубокие реформы, значит, нужны новые люди, нужны какие-то новые лица, чтобы это выглядело как смена, и в то же время, конечно, нужно было, чтобы они оставались подконтрольными.
– Значит, люди, которые появились на самом верху этого движения, не были случайными?
– Нет, конечно. Никто не был случайным. Со сталинских времен уже не было. И все остальные творческие союзы: Союз композиторов, Союз художников... Это все подбиралось очень аккуратно.
– Существует ли связь между КГБ, мафией во времена Брежнева, «узбекским делом», «молдавским делом» и так далее - и перестройкой: с ростом криминальных структур в начале 90-х годов, разделом сфер влияния?
– Связь, конечно, есть. Возникновение этих криминальных дел при Брежневе было связано с загниванием аппарата. Система не имела обратной связи. Партия сама правила и сама же себя контролировала. «На местах» стали возникать коррупционные структуры, а проверить это было нельзя, потому что единственный инструмент - партия. И вдруг внезапно вся партия стала географически распадаться на региональные мафии. Центр уже совершенно не знал, что там происходит, и никак не мог это контролировать. А для советской системы это смертельно. Они не могут допустить бесконтрольность: это же тоталитарная система.
Какая здесь связь с перестройкой? Очень простая. Идея перестройки в том и состояла, чтобы расшевелить население, создать некую общественную обратную связь. Чтобы не только партия себя контролировала, но и общество в этом контроле участвовало. Это примерно как Мао Цзэдун устроил в свое время культурную революцию (смеется). Он расшевелил этих своих молодых хунвейбинов, а они уже критиковали «кадры» «на местах». Таким образом создавали дополнительный рычаг влияния на местное партийное руководство. Вот то же самое было и с перестройкой.
– Существует теория, что вообще-то КГБ устроило эту перестройку для того, чтобы как-то ввести новые экономические структуры: они были более подходящими для рыночной экономики, чтобы удобнее было.
– Ну, видите ли, у них система была непроизводительная. Это была система распределительная, а не производительная. И уже к началу 80-х годов наверху руководству стало видно, что она уже не работает, эта система, с ней надо уже что-то делать. Они проигрывали гонку вооружений Западу, а это для них смертельно. У них экономика уже не тянула. Они понимали, что они обанкротятся. Момент, когда они это поняли, - это польский кризис.
– 81-й год, Гданьск…
– Да. И тут они вдруг поняли, что они даже Польшу выкупить не могут из долгов. Не могут, нет денег. Там смешной эпизод был. Ярузельский потребовал целый ряд товаров перед вводом военного положения, в том числе 30 тысяч тонн мяса. И вот советская система не смогла собрать им такого количества мяса. Каждое заседание Политбюро Брежнев начинал с вопроса: как там с польским мясом, как мясо для Польши? Вот Горбачев - секретарь по сельскому хозяйству: вот, Леонид Ильич, мы разослали резолюцию, со всем энтузиазмом она воспринята во всей стране… Он говорит - все замечательно. А мясо есть? Нет, мяса нет. И вот из недели в неделю они не могут собрать 30 тысяч тонн мяса. Так и не собрали. Собрали всего 16 тысяч тонн. Это потрясающе: огромная империя, которая весь мир может уничтожить, 30 тысяч тонн мяса собрать не может.
Они вдруг поняли, что их экономическая база слишком мала для их политических амбиций. Ничего не получается. Произвели революцию, Куба стала коммунистическая - в результате Куба стоила несколько миллиардов в год. Проблема еще состояла в том, что их внешний успех утяжелял их расходы. Это было бременем для них. Скажем, Вьетнам стоил миллиарды, африканские страны - Ангола, Мозамбик… Они же экспортируют непроизводительную модель. Таким образом, внешний успех делает их расходы еще больше.
Это уже было для них непосильно. Поэтому идея самой перестройки с экономической точки зрения была очень простая. Это была идея попытаться сделать экономику более производительной. Только и всего. Речь шла в основном о чем-то наподобие нэпа ленинского, даже меньше, чем нэпа. Они до последнего момента не могли решить проблему частной собственности. Ленин довольно легко это обошел. А они - нет, не могли.
– Просто существуют всякие спекуляции на этот счет. Существовала мафия, для которой нужна была эта перестройка, чтобы перейти на другие экономические модели.
– Конечно, конечно. Чтобы больше производить.
– Именно этим объясняются всплеск криминала и раздел сфер влияния в 90-е годы?
– Ну, что касается криминала, то они его в большой степени сами сознательно и расплодили.
– Зачем?
– Вот это очень интересный момент был. С одной стороны, они позволяли какую-то частную предпринимательскую деятельность. Но, чтобы иметь больший контроль, им нужны были уголовные структуры, которые бы наезжали на этот бизнес. А они бы обеспечивали защиту. Они в это время создавали банды.
– Это были их же люди?
– Да. Очень много создавало КГБ: переходили на нелегальное положение и создавали банды.
Пару раз они попались. Был очень большой скандал на Дальнем Востоке, где выяснилось, что какая-то очень зловещая, кровавая банда состоит из офицеров флота и военной разведки. Был большой скандал. Там кто-то погиб в результате и так далее, и вдруг выяснилось, что они этим занимались целенаправленно. Они этот криминал используют в качестве дополнительного контроля над возникающим бизнесом.
Они в это время создавали партии. Вот Жириновский, например. Жириновский - агент КГБ, это очень хорошо известно, документировано. Он же вообще попался в Турции, там он даже сидел. Был в разведке (смеется), сидел в тюрьме, турки его выставили. Он больше за границу ездить не мог. Одно время он в Москве затесался в движение евреев-отказников. Была такая организация - «Шалом», и он в ней был одним из деятелей - Жириновский (смеется). А потом ему приказали создать партию.
– Мне кажется, и господин Путин тоже где-то работал в Германии.
– Он-то вообще офицер КГБ. У него работа была связана с наблюдением за восточноевропейскими товарищами. Он, грубо говоря, стучал на них в Москву: кто из них как себя ведет, кто из них надежнее. Практически он разведкой не занимался.
Что касается национальных движений, они везде были инфильтрованы. Не было такого движения, которое не было бы инфильтровано. Большинство из них вообще-то и создавалось ими.
– Да?
– Конечно. Идея их состояла в том, чтобы было больше автономий. Они не собирались распускать Советский Союз. Их идея была дать больше автономий. Например, Прибалтику, насколько можно понять из документов Политбюро, Горбачев хотел сделать свободной торговой зоной - как в Китае Шанхай.
Горбачеву нужны были эти национальные движения, но контролируемые. И вот, как мы с вами говорили, контроль этот долго не держится. Как только национальные настроения начинают радикализоваться - их люди находятся в тупике: или они идут с народом, или они вылетают из этого. Так и получилось. В результате Бразаускас стал большим либералом и первый отделился, что уж никоим образом не входило в планы Москвы (смеется). А куда ему деваться? Он понимает, что он теряет влияние. И он отделил литовскую компартию от КПСС.
– Что вы можете сказать о втором и третьем эшелонах ЦК и об их продвижении по иерархической линии? У меня такое впечатление, что это продвижение началось все-таки до перестройки.
– Вообще разработка перестройки началась при Андропове. В последние годы Брежнева, потом при Андропове. И план этот разрабатывался в конце 70-х, начале 80-х. Сама концепция перестройки и всякие ее этапы - это все разрабатывалось в этих исследовательских центрах ЦК и КГБ. И эшелоны они стали создавать разные. Вот мы, например, совсем недавно выяснили… Есть такой Греченевский…
– Олег Греченевский, да. Я читала.
– Вы читали, да? Как они готовили команду Гайдара, как они готовили Явлинского, Чубайса?
– Эти люди не появились случайно: вот так Бог дал - и они стали великими?
– Абсолютно. Так ничего в советской системе не делалось. Выяснилось, что у них был в Австрии совместно с австрийскими социал-демократами институт каких-то системных исследований, где они все проходили стажировку, вот эти вот гаврики, и уже готовились на эти роли. Понимаете? Это очень интересно. Но это все Греченевский раскопал. Я уже об этом не знаю.
– Но он также говорит насчет КГБ, насчет этих структур: восточной, европейской, и там целая война. Что вы на этот счет можете сказать?
– Ну, вы знаете, он там сидит, ему виднее. Он исследует это дело. Это уже не мой период.
– Но можно верить тому, что он говорит?
– Он интересные вещи говорит. Это похоже на правду. Я не берусь судить, не моя специальность. Это уже постсоветское время, я по нему не специалист, а он этим занимается. А то, что он раскопал про команду Гайдара, Чубайса и так далее, - это интересно, очень интересно. И это похоже на правду. У меня доказательств нет, но похоже.
Когда он переходит к вопросу о расколе КГБ, о том, что есть там ленинградское, там московское, - это он уже знает. Я этого уже не знаю. Я просто не в курсе этого дела. Я в России не бываю с 92-го года. Меня туда уже не пускают, уже всё, даже визу не дают. Так что это не моя специальность. Я вам ничего не могу сказать. Люди, которые в этом варились, уехали. Есть у меня в Лондоне такой подполковник Литвиненко. Он убежал. Из КГБ он. Он это подтверждает. Он во всем этом участвовал. Он очень подробно тоже все это мне рассказал. Он прямой участник этих всех дел. И насчет криминалитета, как они это создавали там, тоже мне рассказывали.
– Вещи намного глубже, чем кажутся…
– Да! Он интересно рассказывает, потому что он во всем этом участвовал. Но это они уже знают. Это не моя специальность.
– Какова, по вашему мнению, роль КГБ в движении в поддержку перестройки?
– Конечно, КГБ во всем этом участвовал. И, конечно они использовали эту ситуацию для того, чтобы инфильтровать эти движения своими людьми. Вот сейчас оказывается, что Казимера Прунскене была намного больше повязана, чем мы думали. Я нашел, например, вот по документам этой комиссии Медведева по Прибалтике: она пишет все время в Москву, информирует о том, что Ландсбергис - такая сволочь, мы с ним ничего сделать не можем. Это она пишет, сама Прунскене! (смеется)
– У них были, конечно, целые лаборатории. Там уровень мышления, уровень анализа был чуть иной…
– Видите: они заигрались.
Дело в том, что чем сложнее ты придумываешь план - тем меньше шансов его осушествить. В реальной жизни осуществимо только самое примитивное. Как только ты начинаешь запутывать это дело - оно начинает выходить из-под контроля и идет своим путем. Они перемудрили. То же самое и с Восточной Европой: хороший был план - заменить лидеров в Восточной Европе.
– Вы знаете, они действительно как-то быстро поменялись, как по графику: сентябрь-октябрь…
– Они вовсе не планировали, чтобы Гавел пришел к власти в Чехословакии. Этого у них в голове не было. Они хотели Млынаржа! Это мы знаем по документам. Млынарж был приятелем Горбачева, они учились вместе в МГУ.
– Они могли быстро развернуть события на 180 градусов.
– Вот (смеется). Они этого боялись, и вполне сознательно. Ну я не знаю… Григорьянц собирает семинар в Москве, Горбачев пишет резолюцию: «Это мероприятие нужно просто сорвать». Чем тебе мешает семинар-то? В это время гораздо большие вещи уже происходили в Прибалтике. Нет, это неконтролируемо, это нельзя.
– Почему все-таки не произошло воссоединения Бессарабии с Румынией? Риторический вопрос…
– Ну, вопрос риторический: потому что не захотела Румыния.
– Почему?
– Я опубликовал протокол.
– Да, я читала.
– Заикнулся Илиеску на эту тему: пусть хотя бы историки изучат проблему. А Горбачев говорит: нет, мне не надо сейчас этого, у меня и так сейчас голова болит. И тот сказал: ну ладно, ладно.
– Значит, наверху не хотели?
– Не хотели, конечно. Им было важно спасти систему. А эта проблема казалась им слишком сложной.
– Только поэтому?
– Конечно. Если бы они захотели, если бы в тот момент Румыния настояла на этом - вы бы уже объединились давно. Потому что на самом деле Молдавия России не нужна. Нет там национального интереса никакого.
– Ни даже стратегического, ни экономического, никакого?
– Никакого. Абсолютно никакого. Сейчас они даже вино не хотят покупать (смеется). Но Горбачев не хотел, чтобы был прецедент распада.
– Но в больших империях иногда бывают такие времена, когда они распадаются, а потом приходит период транзиции какой-нибудь, а после этого приходят в форму и с новой силой…
– Ну вот это Путин пытается сделать. Он пытается создать некое подобие Советского Союза. И это, конечно, большая глупость. Он просто человек глупый, небольшой, мелкий человечек такой. Он не понимает, что Советский Союз распался по естественным причинам, а вовсе не по искусственным. И собрать его сейчас, пожалуй, сложнее, чем собрать римскую империю или австро-венгерскую.
Они пытались удержать все это, используя имперские приемы. Но уже Лебедь понял, что ничего из этого не выйдет. Он неглупый был мужик. И он понимал, что ничего тут не выйдет.
– Мне кажется, что он и в Чечне сделал это.
– Да, да. И тут же установил мир. Приехал, договорился - и все. Если бы хотела российская власть, то там никакой войны бы не было. Это они специально сделали, когда приводили Путина в президенты. КГБ рвалось к власти. Им нужны были национальные проблемы. Нужна была истерия, на волне которой они могли провести своих людей. В этом дело. А никакой причины для войны на Кавказе нет. Нет на Кавказе национальных интересов. Я понимаю - ссорятся они с Украиной насчет моря, это еще можно понять. Море есть море, это некая коммуникация, терминалы, хорошо, я могу понять. Но Северный Кавказ?
– Может, ради каспийской нефти?
– Да нет там уже никакой каспийской нефти! (Cмеется). Уже давно нету. Она в Баку, и то ее уже давно выкачали, это старое месторождение.
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